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職業 年齢 性別 ご意見の概要 御意見及びその理由

14001 個人 自営業 ５０代 男性 安全神話が崩れた今、全ての原発は直ちに廃炉にす
べき。

元々、 終処分場が無い、見切り発車の原発。しかも、安全だと国民にウソをつきとおしてきた「原子力村」と呼ばれる特定の利益団体も明らかになった。
そして、昨年の3.11 悪の事態が起きた。
事故が起きることを想定していなかった。事故を想定すること事態が、原発が安全でないと思われる。等、信じられない文言を目にした。
結果として、事故後の対応は混乱を極め、 悪の事態を招いた。
国民の生命と財産を守るべき国の行政機能は、その無能さだけが国民の前に明らかになる結果となった。そして誰もその責任を取っていない。（当時の菅総理は、結果として辞職したが、未だに
反省の弁もない。当時官房長官として、全くデタラメノ情報を流し続けた枝野氏は、経済産業大臣として、東電や原発を守る立場で、のうのうとしている。任命した野田総理にも呆れたが）
今でも近隣住民は、住み慣れた土地や家を奪われ、未だに避難生活を送っている。
今回の東日本大震災と原発事故に対し、国民は直ちに行動した。
様々なボランティアや義捐金。それは、世界にも広がった。
しかし、事故を招いた東電や日本政府の対応は、無策極まりない。
事故の本当の原因とその責任を国民の前に明らかにすべきである。
エネルギー不足を言い訳にし、原発を再稼働する事は許されない。
少なくとも、再稼働する際には、事故後の対応を明確に国民に示すべきだ。
責任を感じない、取らない無責任さが、国民の生活や財産を守らない国の行政に対する国民の不信感の原因だ。
未だに「原子力村」の利権が優先され、国民生活が無視されている。
「放射能で死んだ人間はいない。疫学上証明されている」と発言した電力会社の職員がいたと報道で知った。それなら、原発推進者や原発を持っている電力会社の職員は、今すぐにでも事故現
場に出向き、事故終息にまい進すべきだ。
事故後に決死の覚悟で事故対応に向かった、東京消庁の職員や自衛隊のみなさんに対して、どう説明するのか。
「だったら、あの時、あなた方が行けば良かった」と私は言いたい。
「放射能が安全で生命の危険がないと主張するなら、防護服も着ず、福島原発事故の 前線で、事故を解決してから、主張すべきだ」と言いたい。
それが出来ないなら、政府が実施する公聴会で、国民を欺く、とんでもない発言であり、その責任を免れるものではない。
公聴会での個人意見とし許されるものではなく、その責任を問うべきものだ。

脱原発・自然エネルギー開発は、正に新成長戦略である。
直ちに、現在の電力会社の独占状態を解消すべきである。
そうすれば、無策の日本政府や電力会社よりずっと素晴らし知恵が出ると思うが、いかがか？
民主党は、「国民生活が第一」「官僚主導から政治主導に」と国民に対して訴え、国民の期待を得て、政権交代を果たした。
野田総理が言う、「政治生命をかける」、「問題を後世に先送りしない」とは、「脱原発・原子力村」、「エネルギー政策の大転換」を表明することだ。

14002 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー・環境について ゼロシナリオを決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。そのことが、新しい日本の経済成長に寄与します。

14003 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます 原発ゼロシナリオを選びます

理由

(1)原発が事故をおこした時にリスクが高すぎる。人がなすことに絶対安全はないので、事故が起きないとは絶対いいきれない以上原発はやめるべきだ。今回の福島の事故で多くの人が住むとこ
ろをなくし、放射能の脅威に今もこれからもおびやかされている現実をもっと見るべき。

(2)放射能は子供や胎児などの年齢の低い者に３倍以上に影響を与えるので、危険な放射能を放出する原発は未来を担う子供達には特に避けさせるのが今の大人の役目。

(3)使用済み核燃料の処分がまだ決まってない。使用済み核燃料を１００％安全に処理するこをも出来ない。
放射能は何千年も影響があるものもあるので、今の経済や便利さだけを考えて負の遺産を未来に押し付けることは出来ない。

(4)原発のある場所には（海近くには）活断層が多く存在する。今ある原発には使用済み核燃料も多く存在するので、まずは活断層のあるかないかを早急に調査すべきだと思うが、そもそも地震大
国日本で原発を安全に動かすことが無理である。大飯原発の活断層のことも早急に調べるべきだ。

捕捉で、発送電分離でエネルギーを国民が選べるようにすべきだ。今のままではどうしても東京電力からしか買えない。

結果、日本にふさわしい自然エネルギーや安全な新エネルギーにシフトするべきだ。それが経済にもつながるようになる。そして、今までのように好きにエネルギーを使っていた国民も反省し、出
来る節電などの協力をすべき。

14004 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0%シナリオを強く支持します。 日本は火山国であり、そういう脆弱な土地に一つ間違えば世界中が汚染される原発を造るのには無理がある。福島はそれを明確にした。
火山国であることを逆に利用し、地熱発電開発を推進すべき。『電力安定供給』と『安全』と『CO2排出低減』と『発電コスト低減』をまとめて実現可能である。
核は廃棄物の処理も未解決の大問題であり、原発維持はあり得ない選択肢。

14005 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0％を目指すべきです 　現在でも、原発以外の発電設備などで必要な電力はほとんど供給できるはずです。特に、老朽化が進んだり、活断層の上に建つなどしている危険性の高い原発は、即刻廃炉にしてほしいで
す。

　また、処理方法も分からない核のゴミをこれ以上増やすべきではありません。
　子どもたちに、負の遺産をこれ以上負わせたくありません。

14006 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー・環境について ゼロシナリオを決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。そのことが、新しい日本の経済成長に寄与します。原発の危険性は、明らかです。

14007 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「２０３０年に原発０」の選択肢の２０３０年の意味がわ
からない。
「即刻、原発０」の選択肢を入れることを主張します。

福島第１原発事故のために帰宅できない人がいる中で、原発立地県である鹿児島県に住んでいる者の立場からすれば「明日は我が身」です。
例えエアコンがなくなっても、江戸時代の生活に戻ってしまうかもしれないとしてもすぐに原発をなくして欲しいと考える者がいてあたりまえです。
なぜそのような意見を取り入れるような選択肢がないのか？大変意図的なものを感じ、不信を感じずにはいられません。

14008 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。
原発１５％も２５％もおなじである。

(1)ゼロシナリオ
・地震国日本、自然は科学でも制御できない。今後も「想定外」の災害が起こる　と予想すべきである。堤防を高くして解決できる問題ではない。
・放射能は空、海、大地間際なく広がる。特に人間の命の源である第一次産業へ　の影響は計り知れない。放射能の広がりを防ぐことはできない。
・健康被害について不明なことが多く、不安だけが広がる。「チェリノブイリ・　ハート」の映像、生まれてくる子供たちの悲惨さは人ごとではない。直視すべ　きである。
・核廃棄物の処理ができない。そして、放射能がなくなるまでの膨大な年月、ま　　た、廃炉にするにも十年単位、金額も膨大。作業も危険。人間社会と相容れ　ないものである。
・事故後、電力会社、学者等原子力ムラの人々のいい加減さが次々と明らかにな　っている。それなのに今まで安全と言い続けて推進してきた原発、このような　人々が推進している原発とはいっ
たい何なのか。常識的に受け入れられない。
・今まで、エネルギー開発費の多くを原子力に費やしてきた。それ故、日本の再　生エネの研究が遅れている。技術力がある日本、再生エネに力を注ぐことが経　済発展にもつながる。また、今、
たとえ再生エネの電気代が高くても安心安全　の生活が第一。
・東北大地震は福島事故がなかったら順調に復旧・復興に向かっているはずであ　る。しかし、放射能汚染は復興、再興を大きく妨げ、心にも大きなダメージを　もたらしている。いつ終わりを迎え
るか予想すらつかない。いや、終わらな　　い放射能。
人間の手で制御できない核。福島の現状を直視し、人々に心寄せたとき、原発など選択できる訳がない。人間にとって幸せとは、豊かさとはを改めて考えさせられたフクシマ、福島の人々の苦し
みを無駄にしてはならない。

14009 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオの速やかな実現を強く望みます。 再生可能エネルギー技術・省エネルギー技術の開発・発展が、解決の目処すら立たないまま増え続ける使用済み核燃料の処理・保管より、将来性・経済性・安全性があるのは明らかである。
この一点だけ見ても原子力発電の即時撤退の理由になると思われる。
また、相変わらずの隠蔽体質で原発立地の活断層の調査にすら及び腰の各電力会社等に原子力を扱う資質も資格もない。
安全な国土と国民の健康と安全・安心あっての経済であり、それらなしの経済などなんの意味もない。
一部経済界の原発推進的な主張は、その意味で見当違い且つ売国的である。
もし次の原発事故が起これば、日本は壊滅的なダメージを受けるだけではなく、加害者として世界から批難と軽蔑を浴びることを覚悟しなければならない。
そのようなリスクを、原発にかかわる一部ステークホルダーのために大多数の国民が背負ういわれはない。
原子力関係機関は、速やかな全原発の廃炉と事故の真の収束に全精力を傾注すべきである。

14010 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はゼロシナリオでお願いします。 原発は1.ゼロシナリオ　を希望します。
1歳と5歳の子供がいます。千葉県市川市ですでに大量に被曝して、3月にやっと引越しをしました。それでも首都圏内なので土壌も食物もゼロベクレルではありません。
仕事を持っていますが、毎日食材を厳選して購入し、給食も断りお弁当にするなど本当に日々厳しい毎日です。
精神的も子供に何かあってはとぎりぎりの状態を強いられています。
食物の問題に加え、まだ福島の特に4号機の燃料プールがいつ大地震で水がなくなり、3.11後の事故の何倍もの放射線がでてきたら、と思うと子供のそばを片時も離れるのが恐ろしい、そんな母
親もまわりに多くいます。

こんな状況下で他の原発を稼動させることは到底許せるものではありません。
エネルギーは、パチンコ屋、自動販売機等極限まで無駄を省いた上で必要とするべきで、その工夫なく原発に頼るのはおかしいと考えます。

日本にこれ以上子供を住まわせていいのか、そんな気持ちでいます。
そうした親も多くおり、海外に脱出している方も多いです。

どうぞ、よくここでお考えになり、何が一番大切なのか、よく見つめなおしていただけませんでしょうか。

そうでなければ、日本の未来はありません。

14011 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は０％にすべきです。原爆投下されたこの国が、
原発依存度０％を選択できるか、世界中が注目してい
ると思います。ＧＤＰの数字を追いかけるより、安心の
暮らしができるスマートな国であってほしいです。

未だ福島原発から放射能が出て、事故収束もほど遠い状況の中、原発依存度をどうしようかと悩むなんて、世界中から非難を浴びます。コントロール不能な物に電気料金として１円たりとも払い
たくないし、税金を払う国民として、これ以上東電を延命させる義理はありません。利権がらみしかない「原発ムラ」を太らせるために国民が存在するのではありません。一民間企業として東電は
責任をとるべきであり、潰れても当然だと思います。古いシステムは思い切って捨てるべきであり、新しい社会を作る千載一遇のチャンスです。「原発ムラ」は日本人口の何％ですか。その人たち
の為に、福島県だけでなく、東北や関東の多くの人たちが、放射能汚染の不安をどこかに抱えたまま生きていかなければならないのです。これらか何十年も。東日本で生まれた子どもたちは、７０
や８０まで生きていけるでしょうか。放射能は目に見えないし、致死量は別ですが、すぐにどうこうと結果がでるわけがありません。経産省もこの数年、数十年先の事までは、責任を取る気がない
のでしょう。東電を守ったのですから。でも、原発依存度１００％という選択肢はありませんね。さすがに怖いのでしょうか？安全と断言するなら、放射性廃棄物は、霞ヶ関に埋めるといいです。東
電の本社の地下深くに埋めるといいと思います。原発事故は、東京から遠い所で起きたこと・・他人事のように捉えているなと感じます。２０～２５％の数字は、そういう人たちから出てきた数字で
しょう。スマホを持ったり、海外旅行に行ける便利で楽しい毎日のために、放射能汚染にまみれたグレーの食べ物を食べ続けさせられるのは嫌です。命より金をとる人たちに１円たりとも税金を
使ってほしくありません。殆どのマスメディアも東電に及び腰と感じる毎日。報道はしっかり見ています。形だけのパブコメと言われないよう、誠心誠意民意を汲み取ってほしいです。

14012 個人 その他 ３０代 女性 電力は十分足りている。 原発いりません。美しい地球で安心して暮らしたい。

14013 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所即時廃炉。今後は造らない。 この期に及んでなお放射性廃棄物を生産する原子力発電所に頼ろうとするその脳みそが理解できない。

14014 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見

原発依存度ゼロを選択（2030年にではなくただちに稼
動停止）

二度と事故を起こしてはならない。
もはや想定外では許されない。世界が見ている。ただちに原発０へ。

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増やす
スケジュールを国民にしっかり示すべき。

再生可能エネルギー開発を、もっと国が推し進めていくべき。このシナリオではその気が見えない。原発の再稼動、延命稼動、新・増設という安易でリスクが高いものだ。

14015 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
再生可能エネルギー比率が増えていくことにより、日本は先進国の中でもいち早く、原発に頼らないクリーンで経済的に発展した 初の飛躍的な国になります。原発の廃炉や汚染地域の除染作
業は、ビジネスとして雇用を生み出し、経済発展につながります。もう一度原発事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギーの比率を増やすスケジュールを出すべき。

14016 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 　ゼロシナリオを支持します。エネルギー政策に関し
て、国がひとつになれるのは、単なる数値目標ではな
い、原発反対という明確な意志のあらわれであるゼロ
シナリオだと思うからです。

　ゼロシナリオに意見集約されることを願います。
　いずれも現状より原発依存度が低く、各シナリオの利点・欠点が具体的数値ももって示されていますが、15シナリオ、20～25シナリオはあくまでもシナリオ、数値目標にすぎないと思いました。
　個人も法人も国も、一丸となれるのは明確に原発反対を表明しているゼロ目標だけではないかと考えます。15シナリオは現実的なようですが、このシナリオが決定されたのちには、いずれ、震
災のことも福島原発のことも、電力供給のことも忘れ去れてしまうのではないかと感じます。
　ゼロシナリオが採択され、個人、法人、国がそれぞれ知恵を出し合い、時には我慢し、苦労しながらも現実の生活を自らの意志で切り拓いていく、そのような姿を期待してしまいます。
　この期待は、政治や社会に手ごたえを感じられなくなってしまったことからくる「あこがれ」にすぎないかもしれません。高度成長期のように、何かを信じて、そこへ向かうことに全力を尽くしてみた
いだけかもしれません。
　それでも、自然界の人知を超えた力に畏敬の念を持ちつつ、人の持つ計り知れない力を感じてみたいと思います。それは、東日本大震災、福島原発事故を経験した今しかないと思います。

14017 個人 その他 ４０代 男性 脱原発は現時点では国民に多大な負担と我慢を強い
る方向だし、国防上も非常に危険な方向と考える。隣
国の韓国や中国は脱原発どころか、特に中国は原子
力発電の計画を進めているというのになぜ日本だけ
が脱原発か？

急激な脱原発の方向性には反対である。ひとつには、再生可能エネルギーがもてはやされているようだが、コストがかかりすぎる。経済的にも自然災害的にも危機の時代だというのに増税をしよ
うとしている政権、その負担の上に日常生活に欠くことのできない電気について、大幅な負担増となるようなエネルギー政策はいかがなものか。次に原発をほぼ止めてしまっている分、火力発電
で補うことに頼っているが、燃料はほとんど輸入に頼っているのに、イラン⇔イスラエルの情勢や中国の海洋進出などきな臭いご時世に、石油に対する依存度をさらに増すようなことをしてどうす
るのか。それにＣＯ2削減と今までえらそうに言っていたくせに、火力発電に頼るというのも矛盾を感じる。さらに、原発を止めてしまうことで核に関する技術的な面は今後どうなるのか。国防上、核
兵器をすぐに保有しなくてもいつでも保有できる技術力や状態をキープしておくことは 低限必要と考える。原発を止めてしまって本当に喜ぶのはどこの国なのか、よく考えることが必要だと思う。
昨今、報道にみる国のエネルギー政策はとても国益を考え、将来を見通した上でのものとは到底思えない。或いは報道のみがゆがんでいて実際の国の政策は違うとでもいうのであろうか。

14018 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原子力発電所から出る核のゴミの処分方法も確立し
ていなければ、そのゴミを受け入れる場所も決まって
いない現状で、原子力発電所を動かす事が基本的に
間違っている。

今回の福島の事故があるずっと以前から、「原子力発電所は、トイレなきマンションだ」と言われて続けていました。現に、発電所から出る放射能が出る核のゴミは、そのほとんどが発電所の敷地
内に溜まる一方で、それらを再利用するにしても地中に埋めるにしてもまだまだ絵に描いた餅で、実現のメドすら立っていません。これ以上核のゴミをため続けて一体どうしようというのでしょう
か。仮に、地中深く埋める技術が確立したとしても、それを受け入れる所が日本の一体どこにあるのでしょうか。今回の津波で生じた福島県以外の県のガレキすらほとんどの日本人が受け入れよ
うとしないという事からも十分過ぎるほど分かると思います。
　果たして、この難題をこれからの日本をしょって立つ若者達やこれから生まれてくる子や孫におっつけて、今の日本人の暮らしさえ良ければそれで良いのでしょうか。結局、未来の日本の人達に
つけをまわし、今の自分達だけが「良いとこ取り」をしているだけなのではないでしょうか。
　今回の震災で日本人の持つ「絆」の素晴らしさが見直され、日本人もまだまだ捨てたものではない、と誰もが気付かされました。この人と人の「絆」は、同時代に生きる人どうしの横の「絆」である
と同時に、生きる時代の違う人どうしの時代を超えての「絆」であるとも思います。もし、そうであるなら原子力発電所を使い続けておいた揚句の我々が、後世の人達に何をどう言い残せば良いの
でしょうか。
　将来に禍根を残す「原子力発電所」のこれ以上の運転は即刻中止すべきであると切に訴えます。



14019 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電を現状または当初の予定通り継続すべき
と考えます。国民に意見を求めるなら、基礎となるデー
タをもっと公開して頂けないでしょうか?

まず現状分かっている範囲でのデータの公開をお願いします。以下の様な比較データがこれまでの調査としてないのでしょうか。新聞・テレビなどのメディアを注目しておりましたが、感情が先立っ
たものばかりで、実態がよくわかりません。
・各発電方式のリスク。石炭も放射線を出していると 近知りました。石炭を使っている火力発電所はどれぐらい放射線をだしているのでしょうか?　風力、太陽光、地熱などの再生可能エネルギー
による発電でも、その発電施設製造を含めたリスク比較
・震災後地球温暖化のことはメディアも報道しなくなりましたが、地球温暖化によるリスクと原子力発電を継続または中止した場合(火力が当面増えると思われますが、その場合の温暖化)のリスク
の比較。
・スリーマイル島、チェルノブイリ事故、広島、長崎の原爆などの追跡調査が行われていると思いますが、被ばく線量と疾病発症率と、今回の福島第一原発事故の比較データ。
・再生可能エネルギーを推進してきたドイツの例から見た問題点を、どう考えるのか。
これまで、世界で行われてきた追跡調査、研究結果をきちんと分析・整理すれば何かが見えると考えます。

私は、本当に原子力発電が危険なものならば、大飯原発は即時停止するべきものと考えます。国会事故調査委員会の結論のように、「人災」であるならば対策を講ずることにより、原子力発電は
将来に亘って有効な発電方法であると考えます。冷静且つ広範囲なデータが公開されていないことから、原子力発電を支持するものです。再生可能エネルギーは技術開発を継続して進めること
は賛成ですが、現実的な商業発電は西ドイツの例を見ても、現時点ではあまり有望とは言えないと思います。メディアでは原発反対の論調ばかりが強調され、冷静な分析データに基づく解説や意
見が全くといっていい程無く、不安を感じます。データから原発が本当に危険なら、即刻全原子炉をストップすべきです。感覚的ですが、どの発電方式にもリスクがあり、そのリスクを国民が理解し
た上でリスクと付き合っていくしか無いのだと考えます。

14020 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを望みます 原発事故を再び起こさないために、
活断層等のリスク要因を速やかに調査、
危険の高い原発から停止と廃炉を進めてください。

原発耐用年数の延長や廃炉の撤回などの後戻りが
できないような仕組みづくりをおこなってください。

廃炉のビジネス化や
火力発電所や再生可能エネルギーによる発電所を
原発のある地域で進めて、
給付金が無くても地域経済に影響がでないように
ゼロシナリオを進めてください。

14021 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 唯一の被爆国である日本だからこそ、
「脱原発」原発依存０％を目指すべきです。

私は楽観的だと言われます。でも、それは 悪の事態になっても自分の力で何とかできるものに対してだけ。
原発事故は今回のことでもよく分かった通り、人の手ではどうしようもありません。そして、今回のように自然災害を引き金にして起こったことは余計です。自然の力が想定外の力を持っていること
は当たり前のことですから。
一度 事故が起きてしまうと、そこに住む人の生活全ては奪われます。
人だけじゃなく生き物全ての生活が。
「立ち入り禁止」は人以外の生き物には読めません。
そういう事態を防ぐことが出来るのも人の賢明な選択のみなのです。
そして、それは地球と地球上に生きるもの全てを守らなければならないという人に課せられた義務でもあると思います。

14022 個人 自営業 ６０代 男性 将来の子供達に原子力の負債を残さない。 こんばんは。お世話になります。今日も福島第一原発の収束作業の報道がありました。４０年掛かるとの事です。またその為の作業従事者が今後不足をして行くとの事です。安全であった筈の原
子力発電がこれからは も危険な業種になり従業員の減少は避けられないでしょう。それがこれからの原発の姿になるのでしょう。原子力発電の発電コストは安いのでしょうか？たった一度の原
子力発電所の事故でこれから途方も無い税金が注がれ続け、電力料金の値上げも続く事でしょう。それでも原子力発電は安いと言えるのでしょうか？私事ですが還暦を過ぎても夢中で仕事を続
けてきましたが、ここの所毎年、国税、国保税、消費税、また市町村合併後に市県民税等の税金の負担が増えてきまして、余りの税負担に事業を縮小する事にしてしまいました。今後多少発電コ
ストの値上がりによる電力料金の値上がりには頑張って負担を致しますが、原発を維持する為の税金や電気料金の負担はお断りをします。私には現在５人の孫達がいます。現在放射線量がど
うなっているのかも不安です。将来の子供達の為にもどうぞ税金の無駄遣いは止めて消費税の負担も軽くして下さい。原発も廃炉にするにも時間が掛かるのでしょう。いつか止めるなら早いほう
が良いでしょう。脱原発を希望します。どうぞ宜しくお願い致します。

14023 個人 自営業 ３０代 女性 エネルギーの原発依存比率を０％を指示します。 2030年までではなく、今すぐにすべての原発の再稼働に反対します。

原発を止めてもプルトニウムは無くならない。
だからもう作りださないで欲しい絶対に。
福島の件で日本は責任を取らなくてはいけない。今後ずっと。

14024 個人 その他 ３０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します！

未来に禍根を残さない、化石資源にたよらない、“天然
循環型エネルギー”を模索していただきたい。

核燃料サイクルを温存する２と３のシナリオが、考慮にあること自体、意味が分かりません。

既に計画が破綻（矛盾）している再処理の廃止を決めてください。

我々国民は、詭弁だらけの腐った政治家、マスメディアに、心底、憤っております。

今の日本の技術力があれば、波力や地熱発電を中核としたエネルギー供給が可能だと考えます。

また、既存のインフラを利用でき、低コストで実現可能な“Hemp”などの植物エネルギー資源に転化していくなど、世界の支配層からの根本的な脱却をはかる、革新的なエネルギー・環境対策を、
この日本という国は導きだせると確信しております。

内閣府の実権を握っている方、どうか、人としての道徳をとりもどしてください。

14025 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 先ほど送信した内容に選択肢の表示が抜けていまし
たのでその分のみ追記します
(1)ゼロシナリオ　です。

3択制であるのかどうかが分かりにくいアンケートですね。
わざとミスリードを誘っているとの下馬評がありますが･･･。

今がもう引き返せる 後のポイントだと思います。
原発の老朽化に天変地異とも言える異常気象や地殻活動の活発化などの要因が合わさって、もはや原発が安全だと誰が言えるのですか？保障できるのですか？

原発が経済的･･･ウソでしょう。｢電気代｣という名前がついていないだけで、原発に係るお金がどれだけわたしたちの税金から支払われているのか。

まだ取り返しがつく今、政府の英断を希望します。

14026 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー源として原子力発電を活用すべきではな
く、発送電分離により出来る限り小規模のエネルギー
源をネットワーク化するエネルギー自由化を進めるべ
き。廃炉、保障費費用は発電所の売却費用により対
処する。

原子炉の地震、津波などに対する脆弱性および地震活動期を迎えている日本国土の中での原発立地のリスク、使用済み燃料の恒久的処理方法および処理場所の決定などに対して技術的、政
治的に不可能である現在において、これ以上の使用済み燃料を増やすことによるリスクに対して回答が見出し得ない現状において原発の稼働を継続することは国民の生命、財産を守る上で犯
罪的な選択である。再び福島原発自己の再発を防止しうる技術を持たず、さらに巨大な税金投入によってしか維持できない東京電力を原発を再稼働させるためだけに延命させることも問題であ
る。東京電力は即座に法的整理するべきである。また、東京電力以外の電力会社における原発稼働によるリスクは大差はない。故に、原発の国による廃炉と発送電分離による電力自由化が唯
一の選択肢であると考える。

14027 個人 無職 ６０代 男性 取り返せない大事故からの教訓として、この先の原発
利用には１００パーセント反対。

世界的に重大な惨事になってしまった原発事故。人類には手に負えない放射能制御できない物を弄繰り回している傲慢な人類。核が先か、人類が先か滅びるのは・・。
電力を作る方法は他にも選択肢はいくらでもある。原発だなんてものにこだわることはない。
次の世代に安全な未来をバトンタッチしてゆきたい。この先の人類のためにいま我々は原発をおわりにしなければ・・。

14028 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 将来的には原発０を目指すべきだと思います。
代替エネルギの研究・開発・実用化を国策としてより
一層進め、世界に冠たる技術を持つべきではないで
しょうか。

「作る技術」はあっても「管理する技術」には大いに欠けているように見えます。
素晴らしい道具（原発）も使いこなせていないという事です。
また、使用後の核燃料の処理もできていないのもどうかと思いますし。

ただし、エネルギの慢性的不足は当面解消できないでしょう。
原発を稼動しても停止しても潜在的な危険性はさほど変わりないかも知れません。

年間４兆円の燃料代が節約できるのなら、「将来的な全原発の廃炉」を確約した上で、いっその事フル稼働させ、浮いた費用はすべて廃炉の為に使用して徐々に廃炉を進め、その間に代替エネ
ルギの研究・開発・実用化を進めても良いと思います。

もちろん原発全廃を目指しますが、技術者の養成は将来に向けてもより一層進めるべきではないかと。先にのべた使用済燃料の処理だってありますから。

14029 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。人類は原子力を完全には
コントロールできないからです。どんなに経済や国民
生活への影響が大きくても、原子力発電を続けていい
理由にはなりません。いつか必ず”達成すべき課題”
です。

ゼロシナリオを支持します。
理由は、原子力は完全にはコントロールできないからです。
日本の経済が疲弊していることは重々承知していますし、ゼロシナリオがもっとも経済への影響が大きい事もわかっています。
実際に家計を預かる身としては、昇給が見込めず税負担も増す一方で、なんとか子供を養育しており、自分たちの老後のたくわえなんて皆無、電気代値上げによるこれ以上の負担増は本当に死
活問題です。
しかし、だからと言って原子力発電を続けていい理由なんてどこにも見当たらないと思うのです。
日本は地震列島で、活断層がたくさんあって、火山も多く、しかも海に囲まれていて（=津波の影響を受けやすい）・・・、全部、小学校の社会科レベル、周知の事実です。
それでも原発を造り続けてきたのは、電力不足で経済が冷え込むことを恐れ電力会社の言いなりになっていた政治家と、安全神話をでっち上げてしかも発電コストの低い事をうたいつつ自社の利
益を不当にため込んできた電力会社と、両者に完全にだまされて疑いもせず湯水のように電力を浪費してきた私たち国民と、三者の責任です。皆それぞれに責任があり、反省すべき点があると
思うのです。
地震で、津波で、どれだけ大きな被害が出るのか、もう十分わかったのではないでしょうか。百歩譲って地震も津波もなくても、使用済み核燃料の処理方法すら確立されていないのです。こんな状
況で、いままで原子力を使ってきたことこそが傲慢で許されないことだったのです。
ドイツがいち早く脱原発を決めるなど、日本よりはるかに安全対策に慎重に取り組んできたヨーロッパ諸国が、「あの日本で原発が重大事故を起こした」と、改めて原発のはかりしれないリスクを
再認識しているのです。「あの・・・」というのは、「被爆国日本で」という意味はもちろん、「勤勉で技術力もすぐれた日本人なのに」という意味が込められていると聞きます。
それにも関わらず、日本国内ではいまだに、意見聴取会にでてきて「会社の考えを・・・」とか「放射能で死んだ人は一人もいません」とか言いきることができる電力会社社員が存在しており、とうて
い理解できません。
東北の皆さんの苦しみを、無駄にするべきではありません。
日本に住めなくなってからでは遅いのです。経済云々以前に、子供に、孫に、命をつないでいくことすらできなくなる危険をはらんでいることなのです。
代替エネルギーの問題もあることでしょう。日本近海の地下資源が本当に活用できるのか、現在検討中・実験中の技術がいつ実用化できるのか（はたまたできないのか）、不確定要素があまりに
多い中で”原子力ゼロ”を決めるのは、あまりに軽率だ、無責任だ、と考えるむきもあるかもしれません。
それでも、この困難な道に一歩を踏み出すのは、今すぐでなければならないのです。もしかしたら２０３０年には間に合わないかもしれないくらい、長い長い道のりかもしれないのです。
「原子力をゼロに・・・」。”できるかできないか”ではなく、”達成すべき課題”なのです。

14030 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発はいりません。 世界の恥になる。

14031 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 今すぐ原発依存度を0に。

先進国における自然エネルギーへの転換モデルとな
るべく、
自然エネルギーへの移行を全世界へ大々的に発表す
ることをお願いします。

技術大国日本を謳うなら、今こそ自然エネルギー開発に力を注ぎ、成功することで、世界のエネルギー転換を一手に担い、第二次高度成長期のチャンスかと思います。

原発依存度云々の前に、全ての原発の安全性の点検を確認してから、このような議論へ進むものではないでしょうか？
そしてこのパブリックコメントは広く認知されているのでしょうか？
国民に意見を求めるのであれば、全国民に届くような方法が必要なのでは？？
選挙の通知は書面で届きます。
国民の意見を求めるのであれば、同じように書面を送付すべきではないでしょうか？
せめて首相がテレビなどのメディアで広く呼びかけてください。
CMも流せるでしょう。
税金を使う部分を間違ってるのでは？
税金を払っている私たちの生活に直接関わることなのに広く告知されていないことはおかしいと思います。

14032 個人 家事専
業

４０代 女性 1のゼロシナリオを選択いたします。 ３つの中から選ぶということで、1のゼロシナリオを選択いたしました。
全ての原発の即刻停止と廃炉を望みます。

この夏もほぼ全ての原発が停止し、気温も３０度超えてますけど供給は十分足りているのですから、このまま危険な原子力発電は即刻廃止し、 新の火力発電所や、その他の自然エネルギーを
使った発電方法の開発を強く希望します。
たかが電気を生み出すために、一度事故が起これば手の施しようがない原発を使う意味がわかりません。（他の発電方法が無いわけじゃあるまいし。）
あの全く収束していない福島第一原発をほったらかしにしたまま、よくもまあ大飯原発を再稼動させられたものだと、あきれます。

私は普通の主婦ですが、 近の井戸端会議ではみんなそんな風に感じているようです。
どうか日本の未来に向けて、責任を持った行動をお願いいたします。

14033 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 長期的には、安全のため原発の全廃を行う必要があ
るが、短期的・中期的には、現在の産業。生活の維持
と向上のために原発を動かす必要があるとも考えてい
ることから、２０３０年の依存度は、１５％が妥当だと考
える。

原子力は適切に管理したとしても一定のリスクがあり、福島第一原発のような万が一のことが起こった場合非常に危険であり、原発を中心に相当な距離が人が住めない土地となってしまうことか
ら、人の安全と個人の財産を守るために長期的には、原発を全廃する必要があると考えている。
しかしながら、現在の生活と産業を維持し発展させるには、電気が必須であり、現在ほぼすべての火力発電所がフル稼働に近い状態と再生可能エネルギーの現状の依存度を考慮すると短期
的・中期的には、原発が必須の状況であると考えている。火力発電所をフル稼働し続けることは、短期的に見たら原子力以上のリスクがあるとも考えているため、この観点からも短期的には原発
を稼働させるべきだと思う。
さらに、地球温暖化問題の観点から温室効果ガスの排出量をこれ以上増やすことは、先進国としてやってはいけない行為だと考えており、火力発電所の増設も行ってはいけないと考えていること
から、残される道は再生可能エネルギーだが、これは割合を増やすのには、お金と時間がかかるため、２０３０年までに原発の変わりになりえるとは考えにくいため、原発を短期的・中期的には動
かす必要があるとも思う。
これらことから、今動かせる原発を耐用年数まで動かし、そのあいだに代替えとなる再生可能エネルギーを官民学共同で開発を行い、再生可能エネルギーにシフトしていくとう流れを行っていくべ
きだと考え、２０３０年時点では１５％の依存率が妥当だと考えている。

14034 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存度は２０３０年に０％であるべきであり、原子
力発電は現時点で即時廃止すべき。

未だ事故の完全なる終息はおろかメルトダウンした核燃料の状態すら把握出来ない福島第一原発。

現在も放射性物質を膨大に出し続け、地球をひどく汚染し多くの犠牲者と被害者を生み被曝によって健康被害が激増している。

被曝により遺伝子を傷つけられ子孫にも先天異常や健康被害が多発するのはチェルノブイリで証明済である。想像を絶する恐ろしい事態が起き始めている。

それにも関わらず、これからも原発に依存するなど言語道断である。

いつ大地震が起こるか分からず、再び原発が事故を起こせば日本はおろか地球上の生命が絶滅しかねない汚染に見舞われる恐れがある。

原子力は絶対に即時廃止し永遠に核エネルギーはなくすべきであり、汚染地域住民の西日本の汚染度の低い地域への避難を早急に行うべきである。

その上で再生可能かつ自然破壊や汚染のないクリーンエネルギーにシフトし、より節電を推進して必要な電力量を可能な限り削減していくことが、新たな時代を切り拓く活力源となる。

人類に核エネルギーなど不要である。



14035 個人 その他 ５０代 男性 ゼロシナリオを支持する。
原発は即時に廃止されるべきである。
原発分は、短期的にはガスコンバインドサイクル発電
によって、長期的には再生可能エネルギーによって補
完されるべきである。

ゼロシナリオを支持する。

福島事故で示されたように原発はひとたび事故を起こすと国土を広範に放射能汚染し多くの国民を被曝させるものであるから、地震多発の日本国がそれを行うことは危険すぎて国家の自殺とな
る。また、その運転に被曝労働が不可欠であることと放射性廃棄物の処理法方が存在せず（核燃料サイクルは破綻している）未来の世代への積み残しとなることから、道義的に悪であり許されな
い。それ故原発は即時廃棄されるべきである。

現状において大飯の２基を除き原発が停止中であることから原発の即時廃棄は可能であり現実的である。

原発廃止分の電力は、短期的には 新のガスコンバインドサイクル発電設備の電力消費地近辺での増設によって補われるべきである。送電ロスの軽減と高い熱効率により環境負荷 小で費用
効率 大の発電が可能である。

長期的には、地熱、風力等の再生可能エネルギー発電と太陽エネルギーやコジェネレーターのような小規模分散型発電設備の家庭や事業所等の消費現場への普及によって補われるべきであ
る。そのために発送電の完全機能分離による電力網の完全開放とスマートグリッドの開発が推し進められるべきである。

再生可能エネルギーは世界的な未来産業となることが確実であるから、日本がそのような技術開発を行うことには国家戦略的な重要性がある。困難であるならそれだけ日本はこの方面に注力す
べきであって、日本はそうして経済発展を行い今日の隆盛を築き上げたはずである。創意工夫を促すために規制は極小にとどめられなければならない。

以上から、原発即時廃止を行って国家として再生可能エネルギー技術の開発に注力すべきである。そうすることが、原発事故におびえることなく安全で平和な日本、さらに再生可能エネルギーで
世界をリーとする日本を実現する道であると信じる。

14036 個人 その他 ６０代 男性 全ての原子力(原水爆、原発)から撤退すべきである。 原発はクリーンエネルギーであるというのは嘘。ウラン採掘の段階から二酸化炭素は出ているし、廃炉にも多大の二酸化炭素は排出される。さらに使用済み燃料の行き先はどう見ても確保出来
ない。すでに溜まっている使用済み燃料は各原発を廃炉にした上で、その地下に埋めるしかない。それでも安全ではないが、それしか手がない。
南太平洋の島々に汚染瓦礫を埋めるという話もあるが、また過ちをくりかえすのか。
現在以上に使用済み燃料を増やさないことしか今の人類にはできない。
野田総理の私が責任を持つというのは、怖るべき傲慢不遜な発言。
国民の生活に責任を持つ総理に不的確。直ちに退陣すべきである。
国民は野田総理ごときにいのちを預けたことは一度もない。
野田総理による原発再稼働は殺人予備罪ともいうべきものである。
日本を滅ぼしてからではおそい。
直ちに原発を停止し廃炉の手続きをしなさい。

14037 個人 家事専
業

６０代 女性 政府がなぜに比率を３段階に分けて国民に広く意見を
聞くというスタイルを取るのか?なぜに、０％で行きま
す!と言えないのですか？国民に問いかけても答える
人は極わずかです。大事な問題は慎重に！

７月１６日に代々木公園で行われた原発反対集会にも参加し、デモ行進にも加わりました。１０万人以上の人が集まったといわれていますが、本当に広い会場を埋め尽くす人の数に驚きました。
炎天下の猛暑の中で行われたにも関わらず、あれだけの人が集まったという事実を、内閣府はどのように考えていますか？今日の国会中継で野田総理は「丁寧に国民の声を聴くプロセスを考え
なければいけない』との答弁。本心から出た言葉であれば、それを実行していただきたい。命を守るための政治を行っていただきたい！原子炉の下が活断層の可能性があるところは調査すると
のことですが、日本列島は至る所に活断層が走っていると指摘されています。この地震国に多くの原子炉が存在していること自体がおかしいのです。なぜに、 初に原子炉を造る時に活断層の
調査をしなかったのでしょうか？いい加減に行っていたのではないでしょうか？原子炉建設ありき・・・で次から次へと造っていったとしか思えません。昨年の福島原発事故の後遺症は、今後どれ
だけの時間をかけたら解決するものなのか?目に見えない放射能だからこそ、恐ろしいのです。半減期の長い放射能も沢山拡散しているかもしれません。政府は本腰をいれ、多くの政策のトップ
問題として今後長期に渡って 優先に取り組むべき問題だと思います。国の予算も毎年この問題解決のために多くをつぎ込む必要があるでしょう。今回の福島事故でどれだけ地球を汚染させて
しまったか！日本は諸外国に対してもその償いをするべきではないです。

14038 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性
子供たちの未来を守ってください。

原発をなくしてください。

福島のこどもたちの、気持ちを聞き、涙が止まりませんでした。

原発を稼働させることは、子供たちをもっと苦しめている。

私は、もう29年生きました。
楽しい事もたくさんありました。
福島の子供たちが持っている、不安な思いもありませんでした。
だから、私が10年後、20年後に、苦しい思いをし、命を落としても、
文句はいいません。

だけど、これから生まれてくる子供たち、これからの未来を
一生懸命生きていく子供たちが苦しむのを、見たくはありません。

どうか、お願いします。

原発を、なくしてください。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　兵庫県　(削除)

14039 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本経済の発展のためには、現時点では全国の原発
の再稼働が も適切な選択肢と考える。

福島原発の放射能漏れでなくなった人はいないが、電力不足による節電の影響で熱中症になり亡くなった方が出ている。また、火力発電は地球温暖化を促進し、発電コストも原発の数倍にも上
る。さらに、石油は中東からの輸入に頼っており、中東で何らかの紛争が勃発したら原油の輸入は止まってしまう。近隣の韓国や中国は原発を推進しているのに、なぜ日本だけやめる必要があ
るのか。さらに、原発で働く方の雇用も考える必要がある。

14040 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロにして下さい。子ども達の未来のために、原
発以外のネルギーを！

原発事故で苦しむのは、結局国民です。

14041 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 国内全原発の廃炉をいそぐべき。 東日本大震災では、原発四基が使い物にならなくなり、十一基が被災、停止した。

被災から５年たった今も完全復旧できない柏崎刈羽原発同様、これらの原発の復旧も、数年を要する可能性がある。地震大国日本では、原発が安定電源ではないのは明白である。

電気事業の完全自由化をはかり、新規事業者の競争原理をもって、新規電源の開発、整備をうながすべし。

14042 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを目指して日本の英知を結集すべき。
原発は全て廃炉とし、早急に代替エネルギーの開発と
省エネ技術の開発に力を注ぐべきと思います。

　今回の東京電力福島第一の事故により、福島県住民は住みなれた土地を奪われたり経済的な損失をこうむっています。また、将来健康を害するのではないかといった恐怖を感じている多くの
国民が福島県以外にも多くいます。
　政府は安全が確認できた原発は再稼動するとのことですが、いままでも原発は安全であるとしてきたにもかかわらず、事故がおきました。原子力推進派以外の誰がその言葉を信じるのでしょう
か。
　日本はこれ以上原発に電力供給を頼るのではなく、それに変わるエネルギーの開発と省エネ技術の開発に全力をつくすべきだと思います。そのためには、今までのように電力会社が主体と
なっての電力会社が得をするエネルギー政策ではなく、政府が主体となり国民が得をするエネルギー政策を考えていかなければなりません。日本にはゼロシナリオを選択しても十分経済成長す
るだけのパワーがあるはずです。

14043 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ゼロシナリオ。

電力不足による経済への影響が懸念されているようで
すが、原発に依存せず、新しい方法を模索してほし
い。その間、電力が不足しても辛抱できます。計画停
電もを実施いただいて結構です。

2歳になる息子がいます。3.11以降、子供への影響を考えると、1年間は外遊びも洗濯物を外に干すこともできませんでした。今でも食品や水には気を使っています。乾燥機の使用、東に住む人間
が西のモノを取り寄せる等、ずいぶん無駄なコストが発生しているのではないでしょうか。循環を見直し、本当に必要な電力量を考え直していただきたいと思います。

14044 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即時、原発0」を主張
《原子力のエネルギー源としての使用、及び応用・存
在に反対します》

まず「2030年までに」との前提条件はその過程はともあれ、
「2030年までは原発はゼロではない」と見れるのでとても容認出来ない。

次に電力生産源の質は何も問うていない。
多少のコストＵＰでも火力・水力などで発電するべきだ。

「想定を超えた所」でこれだけの破綻をもたらすエネルギー源は、
人類規模でハイリスクな為にその使用と存在に反対します。

14045 個人 自営業 ４０代 男性 即時原発廃炉、原発はゼロへ 絶対に起こらないと言われていた、原発爆発、そして放射性物質の拡散。福島の原発が収束もしない状態で再稼働はあり得ないし、日本に原発は必要ないし
作ってはイケナイと思う。
速やかに、持続可能エネルギーへの転換を求む

14046 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 人類は核燃料が暴走を始めた場合の対処の方法を持
ち得ていません。また、数十万年もの歳月が必要な核
燃料廃棄物の処理方法も持たないまま、非常に危険
な廃棄物を生み出し続ける原子力発電は直ちに停止
して欲しい。

私の妻は福島第一発電所から２０km県内にある楢葉町の出身です。私自身はチェルノブイリの事故以降一貫して、原子力発電所の危険性に関心を持ち続けてきました。ひとたび事故が起こると
周辺住民が故郷を放棄して、帰還が困難になったり、子供たちが放射性物質の影響でがんで死亡している事実などを見聞し、日本でこんな悲劇が怒らない事を祈っておりました。しかし、実際私
の家族の故郷で原発が事故をおこし、妻の実家は帰宅ができず避難生活が続いております。もっと真剣に原発の反対運動を続けておれば、こうならなかったのにと思う一方、少数派である私た
ちの意見がずっと日の目を見ずにいた事の悔しさに苛まれております。
3月１２日一号機の建家が吹き飛ぶ映像を観たとき、あーこれで人生が終わったと、本気で死を意識しました。ヘリコプターで水をかけるという原始的な対応を観ながら、手を合わせてなんとか核
燃料の暴走が止まって欲しいと神に願いました。
現在は核燃料が低温状態にあり、安定している状況になったとはいえ、事故を起こした発電所がこの先何年かければ、廃炉にできるか分からない。廃炉に携わる人員も今後確保できるかも不
明。現地で働く下請け企業に勤めている方々の不安の声も聞こえてきます。
このような、事故を起こした原発処理の可否もわからない状況で、原発を動かしていくことは文明社会の行うことでしょうか？　まずは原子力発電という、ひとたび暴走を始めると人類では処理でき
ない悪魔のような存在と、我が国日本は即時に決別すべきだと思います。
かつて、広島長崎で原発で多くの尊い命を失い、美しい山河を守るために異国の地で無残な死を遂げた英霊たちが、米国が日本に押し付けた核という麻薬で汚染された姿を見たとき、どう思うで
しょうか。自分はこんな日本にするために、祖先から受け継いだ大事な命を捧げたのではない！　と怒りを覚えることでしょう。私たち日本人は世界に先立って原発を捨て、新しい価値観の元生き
ていくべきだと思います。

14047 個人 自営業 ６０代 女性 原発が　どれほど危険と隣り合わせてであるか？その
危険性を一切国民の前一切隠す政府
国民の子どもの命を生活を守るのが政治家の仕事で
はないですか？？

３・１１地震および津波による原発事故は　推定できるはずで　もし想定外などと言って逃げるのであれば　地震大国日本に　５０基以上も作った　東電と政府の　責任は　とんでもなく大きく責任を
問われなければ7いけない
まして海水をかけて冷やしたり小学生でも笑ってしまう低レベルの学者や担当者の　コメントやっていること。。　。
すでに　アメリカ大陸にも　流れて浮いているがれき　地球規模での汚染が懸念される中での再稼働
もっと国民的議論がいっぱいあっていい問題

健康に直結する問題をなぜ政府はきちんと聞こうしなにか？

すべて儲け優先拝金主義の　発想 後までそれを続けたい人の集まりの仕業との意見もあり
第４の革命(ドイツドキュメンタリー)を銀は全員見るべきエスね・・本気で日本の１０年２０年４０年先を見ている政治家を支援したいが　どこにいますか

子どもたちが暮らしやい社会を作る具体的な提案をしてください

14048 個人 無職 ６０代 男性 (1)ゼシナリオを選択します 提示されたゼロシナリオは２０３０年までに０％としていますが、即時０％を強く希望します。
理由は下記の３点です。

１。地震多発時代に入り福島と同様の原発事故が再発する可能性が高い
　　原発近くで新たな活断層が確認されたり、近いうちに大地震が起きる可能性が高いことが
　　予想される中で、これまで同様に原発に依存することは即刻止めるべきと考えます。
　
２。原発はコストメリットがないと考える
　　廃炉や１０万年に及ぶ核廃棄物の保管を考えるととても経済的に引き合わないと考えます。
　　他のエネルギーとのコスト比較を精査するよう強く希望します。

３。核廃棄物の処理に関して技術的な見通しが立っていない
　　孫、子のみならず子子孫孫まで放射性廃棄物の処理を任せるのは到底納得できません。
　　今を生きる我々のみが電気の恩恵を受けあとは任せるというのは無責任の極みです。
　　原発を推進するなら放射性廃棄物をどうするか納得のいく説明が必要だと考えますが
　　いちどもその説明を聞いたことがありません。もんじゅがその答えにならないことは
　　過去の事実が示していると思います。もちろも六ヶ所村の再処理施設が役に立たないことは
　　今やだれの目にも明らかかと思います。

14049 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 既存の原発を速やかに廃炉とする。そのために電源
三法交付金に代わる【廃炉交付金】を制度化し、廃炉
に進む自治体を資金援助し、かつ、雇用の創出をして
ください。

日本の水、野菜、魚は世界でも類を見ないほど安全でした。しかし、フクシマ第一原発の事故により、その安全は過去のものとなり、子供達は将来への影響におびえながら、食べ物を選んで摂取
する、悲しい国となってしまいました。

地震国である日本に、多数の原発を建設したことが間違いでした。この誤りを大人が認め、子供達に安全な未来を作る責任があります。

他方、原子力発電所を抱える自治体は、これまで電源三法交付金と原発関連産業で潤ってきた事も事実であり、単に廃炉を進めるのは地方の疲弊につながる恐れがあります。

そこで、廃炉に取組む自治体に対し、国が【廃炉交付金】を制度化し、廃炉費用の資金援助、また、廃炉に関わる産業（産業廃棄物処理）の助成、代替産業育成（代替エネルギー誘致）の支援を
行うべきです。

【廃炉交付金】の財源については、(1)電源三法交付金の活用　(2)一般国民からの寄付を税控除対象寄付として募集　(3)廃炉国債の発行　を提案します。現在の脱原発の潮流を鑑みれば、
(2)(3)からも少なからぬ金額が短期間で集まると想像します。

以上

14050 個人 自営業 ５０代 男性 電気の為に原子力を使うというのは、あまりにもリスク
が大きすぎて賛成出来ない。とりあえずは火力発電で
しのいで、シフトチェンジしていってほしい。

ひとたび過酷事故が起これば国土は汚染され被爆した人達の健康被害は大変深刻である。この美しい日本の大地と人々を守るためにも、火力、水力、地熱その他の発電で充分賄えるはずで
す。よく経済の面からこの問題を語られますが、経済と人の命は比べものになりません。今、再稼働した大飯原発が事故を起こせば関西、ひいては日本全国から食べられるものが無くなり、生命
活動で一番大事な水が汚れてしまいます。そうなれば日本は、世界の核のゴミ捨て場になることは必至でしょう。私はこの美しい日本の国土を愛してます。未来を生きる子供たちにこの素晴らし
い国を残したいと切に希望します。そのために節電することは全く厭いません。どうか考え直して未来に繋がる正しい選択をしていただきたいと願います。

14051 個人 家事専
業

４０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」です！
原発はいりません。
経済復興のためには国民の「未来への希望」というエネルギーが必要だ。
今のままでは子どもたちの未来は明るいとはいえません。
即刻、全原発廃炉です！



14052 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存度はゼロ
即時全原発の停止、廃炉を希望します。

(1)福島原発の事故の解明もされておらず収束にはほど遠い状態であること。
冷温停止とは、冷却し続けなくても冷温を保てることをいう
現在は冷温停止状態という言葉を作ってごまかしているだけで、燃料の所在もわからず燃料の回収すら不可能である。
人間の手に負えるものではない。

(2)事故の際の責任の所在が明らかになっていない。
野田総理は責任を取ると言っているが、辞任したくらいで負える責任ではない。
｢事故により放出された放射性物質は、管轄電力会社のものでありその被害すべてに責任をとる」と法で定めるべき。

(3)核廃棄物の処理方法も決まっていないのに、原発を稼動していることが間違い。

(4)地震大国の日本に原発は無理。
断層の判断基準も安全ありきで議論が足りていない

(5)原発に頼らなくても電力が足りていると、複数の専門家が断言している。
原発に依存する理由がない

14053 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ・ゼロシナリオ。２０３０年には拘泥しない。
・代替エネルギー源は石炭火力を中心とする既存技
術で代替し、並行して次世代エネルギーの技術開発を
進める。
・核燃料サイクルは即時中止、直接処分とする。

結論
・ゼロシナリオを支持する。なお、原発全廃の時期は必ずしも２０３０年である必要はないと考えるが、全廃の方針を明確にすることは必要である。

理由
・原子力発電は世界有数の地震大国である日本に適さない技術であり、不適の技術に拘泥するのは愚策である。
・加えて国会事故調査委員会報告にある通り今回の事故の背景には日本社会の欠点がある。これらが歴史的に見てどこまで日本社会に根差したものであるかは一概に言えないと思うが、少なく
とも先の大戦時の意思決定の背景にも同種の欠点が存在したと考えられ、一朝一夕に改められるものではないと判断せざるを得ない。この点からもリスクの大きい原子力発電は日本国に不向き
である。
・原子力発電を廃止するにあたり、代替エネルギーについて考慮するのは当然である。所謂自然エネルギーのような次世代エネルギーについては、近年の科学技術の進歩のスピードを考える
と、現在我々が想像する以上のスピードで実用化、効率化が進み、また現在の知見では想像できない新技術が開発されることも、むしろ必然と考える。
・しかしその一方で中期的には現実的な代替エネルギーが必要である。私見では石炭火力が、コスト、可採年数、供給の安定、発電上の特性のいずれの点からも原子力発電と性質において類
似しており、 有力な原発代替エネルギーと考える。
・既存の原発を石炭火力を中心とする火力の増強と自然エネルギーの無理のない範囲での向上で代替しつつ（合理的な期間内。２０３０年に拘泥はしない）、長期的には自然エネルギーを中心と
する新技術で火力比率を減少させるのが も合理的な選択肢であると考える。
・なお、原子力に関しては、高速増殖炉技術が実用化されれば、可採年数で石炭を上回ることになるが、国内外のこれまでの研究の経緯を見るに、期待薄と言わざるを得ないと考える。むしろこ
こに投入する人材、資金を自然エネルギーをはじめとする次世代技術に振り向ける方が合理的であり、国益に資すると考える。したがって、核燃料サイクルについては即時中止し、直接処分に切
り替えるべきである。
以上

14054 個人 無職 ６０代 男性 可能な限り速やかに原発を全廃すべきと考える ・安全性が確保されておらず、今後も確保できる目処が立っていない
・事故発生率が低いとしても一旦発生すれば甚大な被害が起きる
・使用済み燃料の処理が確立していない
・再稼動や原発の推進の国民的同意が得られていない
・今後新規の原発を建設することに対して受け入れる自治体や住民がいるとは考えられない

14055 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発の再稼働に反対します。 福島の原発事故は、まだ終わっていません。原因究明、責任の所在、何も明確になっていません。核燃料の処理についても何も決まっていません。この中で再稼働することには絶対反対です。
国民は、省エネ・節電を受け入れる心構えができています。再生可能エネルギーが軌道に乗るための道筋を示すこと。子孫に重いツケを残す原子力に頼らないで済む道を示すこと。それこそが
政治家・専門家・政府の役割です。

14056 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見。2030
年に原発0％を強く求める。
福島第一原子力発電所がまったく収束していないの
に、国内の原発を一基でも再稼働させる事は本来あっ
てはならないと考える。

上記意見の理由は、福島で高線量のなか生活をしている方々、逃げたくても逃げる術のない方々、情報がきちんと公表されていないために逃げるという選択肢すら考えられない方々に対する、
当たり前の礼儀です。
もちろん福島以外にも原発事故によって被害を被っている人はたくさんいます。
放射能は出続けています。拡散し続けています。
その事をわたし達国民はわかっています。
この地震が頻発する日本において、なぜあえて原発なのか、納得させる理由等ひとつもありません。
地熱、太陽光、風力、水力、火力。
これらははるかに原発よりも安全です。
命より大切なものなどありません。
とにかく危険すぎる原発はもういらないです。

14057 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 私は、「原発ゼロシナリオ」を選びます。 私は、「原発ゼロシナリオ」を選びます。

福島原発事故で、日本は３度目の被爆を受けました。
それにより、海も川も山も大地全てが核により汚染されました。
多くの人が故郷を仕事を人との繋がりを失いました。
多くの人が、生物が被爆しました。

これらは全て、国民の犯した罪だと思います。

事故は今も続いており、多くの作業者が高い線量の被爆をしながら作業を続けています。
こんな中どうして「原発を稼働させよう」などどかんがえられるのですか？

今私たちが未来の為にしなければならないことは、まず深く反省すること。
これ以上の核汚染をさせないこと。
核に汚染された日本で生活する上で出来る限りの汚染対策や健康対策を講じること。
再生可能エネルギーで全ての電力をまかなう生活が出来る様にすること。
そして、私たちが犯した罪を後世にしっかり正しく伝えていくことです。

67年前の広島、長崎での原爆から、何も生かせず今日まで来てしまった私たちは、今度こそ二度と被爆することのないようにしなければならないと思います。

以上の理由から、「原発ゼロシナリオ」を選択します。

14058 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 日本の原子力発電所をゼロにすることに賛成します。 放射性廃棄物の確実に安全な処分が出来ない限りは、責任の持てない方法でエネルギーを生産するやり方に賛成することは出来ません。子々孫々に無責任な負の遺産を押し付けないよう、人
類の叡智を傾けるべきと思います。

14059 個人 自営業 ５０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 まだ、福島原発事故が収束していない状態で、次なる事故が起こった場合、さらに甚大な量の放射能物質がまき散らされてしまいます。まだ、被害の実態は明らかではありません。さらに、その
際はもう、作業に当たれる人員は足りないのではないでしょうか？

14060 個人 家事専
業

４０代 女性 子供達のために、日本の未来のために、日本中の原
発を全部廃炉にして、原発ゼロにしてください。

日本に原発はいりません。日本は地震大国です。活断層も至る所にあります。この事実を無視しての安全対策は意味がありません。全部廃炉で原発ゼロにしてください。福島第一の原発事故は
収束できていませんし、放射能汚染された国土はこれからさき長い長い年月をかけて、国民を苦しめる事になります。水、空気、土壌が汚染されたら食べ物も作れません。日本に原発はいりませ
ん。日本の子供達が明るく健康で過ごせるように、心からお願いします。

14061 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオが良い。ただし、省エネにもっと力点をお
くべき。また省エネ性能に劣る建物の賃貸禁止など、
数値基準による画一的規制を全国一律にかけるのは
間違い。

０）エネルギーには大きく分けて電気、熱、移動用エネルギーがあるのでは？
　総体として外国依存のエネルギーをどれだけ減らすかを議論すべき。
　
１）ゼロシナリオが良い。なぜなら原発でエネルギー自立を測るには高速増殖炉が必要だが、危なすぎる。

２）ただし省エネへの取り組みが弱すぎる
　当面の化石燃料への依存、化石燃料の値上がり傾向を考えれば、国をあげて省エネに取り組むべき。使えばつかうほど値段はあがり、危機は近づき、危機の影響も甚大。
　将来的にエネルギーの自立なくして成長も安定もない。

３）数値基準による画一的規制を全国一律かけると、京町家などの伝統と文化あふれる資産が失われかねない。（窓を開けて住む人に２４時間換気を義務づける愚作と一緒）。
　だいち多少寒くても、昔は暮らしていた。
　数値的には新築の工業製品には見劣りしても、断熱性も多少は改善できるし、だいちコタツと部分床暖房でも充分対応できる。
ライフスタイルへ、直接干渉するのは問題。電気代等の値上げで調整すべき。
　むしろ夏の風を遮り、冬の日射を遮り、あげく熱を出す新規開発を、人口減も睨んで規制していくべき。

４）ゼロシナリオが選択されない場合、新設の原発は需要地に建設すべき。
　大規模開発には地域冷暖房を義務づけ、小型原子炉を組み込む等を義務づけるべき。

５）中心市街地への車の乗り入れ規制が、電気とどう関係するかは分からないが、規制は賛成。

14062 個人 自営業 ４０代 男性 日本国内の原子力発電所および関連施設のすべてを
停止し廃止にすることが、この国の未来を担保する唯
一の選択肢だと考えます。

上記意見の理由。
１→原発がなくても電力供給は足りる。そのことは、原子力利権にいらっしゃる皆様が一番よくご存知のはずです。　２→原発から出る放射性廃棄物を処理する方法がない。また処分する場所もな
い。　３→ウラン採掘から始まり、核施設廃棄までの過程で、必ず「被曝労働」が必要とされる。これは「殺人」を国家が黙認しているのと変わらない。　４→原発は、過酷事故が起きなくても通常運
転時に放射性物質を環境中に放出している。「放射性物質が人体に及ぼす影響に閾値はない」というのはICRPの公式見解であるのだから、原発の運転はこの見解に反する行為。　５→発送電
事業の独占と総括原価方式により、電力会社と原子力利権は好きなだけ利益をむさぼってきました。それは原発の存在によって成立する、国民に対する背信行為に他ならない以上、その放棄を
求めることは至極当たり前のことです。　６→地球の生態圏において核利用を行なうことは、立場、国籍の違いを超えて、人類の生存に取り返しのつかないダメージを与えます。核利用のすべてを
放棄することが、この地球上で人類が生き延びることのできる唯一の道であることを、日本が世界に率先して示すチャンスです。

14063 個人 無職 ４０代 男性 国のエネルギーに、原発はいらない。
1のゼロシナリオです。

今、この日本で一番危険な物。それは放射能である。今まで、人間は、その放射能を安全神話に
頼って、使いすぎた。安全でないのに。その結果、福島のような人災とも言える被爆原子力発電所が
生まれ、今も福島の人々を苦しめている。それを忘れて、エネルギー政策をすると、第2、第3の福島
のような、被爆原子力発電所がおこるだろう。

地震が、今、原子炉の下で起こったら、放射能もれがひとつも起こらないと、言えるでしょうか。

私は、今の大飯原子力発電所の側で地震が起きたら、また、福島のようになるだろう。そう言い
切れる。　残念だけど、それが現実だと思う。

だから、原子力に頼らない、火力・水力・風力・太陽（太陽電池と熱力）・熱力（温泉などで）・

海での波力など、自然エネルギーに頼って

生きて行かなくては

日本は大変苦労するだろうと、思う。

14064 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロしかあり得ません。2030年といわず、今すぐ
に。この度の災害および人災を真に教訓とするなら
ば、優先順位を「原発が無くなった」状態から考えるべ
きではないでしょうか。

これまでの「原子力発電所は安全」という広告は全く根拠がないことが、 悪の状態で証明された東日本大震災だったと思います。
脱原発を一度は掲げていながら、今では全く無かったことになっている・・・今更、３つのシナリオを提示していることがそもそも論理のすり替えではないでしょうか。夏の状況を考えるなら、そもそも
夏真っ盛りの8月12日が締切なのはなぜですか。政党内の問題からですか。そこに民意はあるのですか。

エネルギーについては、火力等でまかなえる部分は、太陽光等への移行をすすめるまでは、やむ無しと思います。日本の庶民にある程度の負担がかかることは致し方ないでしょう。ただし、金融
や大企業への利権の流れを見直し、そこをまず改革すべきであるのです。電力が苦しくなれば、庶民の負担が上がる、それは中間マージンのあり方が不動の場合のみです。そこを改革できなけ
れば、どの政党が担ったとしてもそれは無能な政府です。

人を礎とする、命と心を尊重する政治であってほしいと切に願います。

14065 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を求めます。これからこどもを産
み、育てるうえで、原発を使用したエネルギー政策は
論外と考えます。

福島の事故は全く収束しておらず、故郷を失った方々に大変つらい思いをさせていること、深く心を痛めております。これも、私が今までエネルギーのことをきちんと考えず、原発を作ることを容認
していたからだと深く反省しています。
どのような言葉で原発の安全性を語られても、一回の事故でここまで大きな汚染となったことを一生忘れないでしょう。二度と信用できないし、核廃棄物の処理、廃炉にあたり多くの国民が被ばく
することになります。原発の再稼働、および増設は論外です。火力発電等の問題は、自然エネルギーを開発することで解決するべきであり、いかなる理由があろうとも原発を選択肢に加えること
には反対します。

14066 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオ 今の原発は天災やテロに対して体制も技術も安全を確保出来ていない。従って取り返しのつかない事故を起こしてしまうリスクが存在する。エネルギー政策や経済にたとえどんなに大きな支障が
生じようと、安全は何よりも重要であり、安全性が確保できていない今の原発はすべて無くすべきである。

14067 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 地震多発国であるわが国においては、原発に依存し
ないエネルギー政策（０％シナリオ）を採用することが

も現実的な選択である。

　原子力発電所は、燃料となる輸入プルトニウムの供給のため、地震による津波の直撃を受けやすい沿岸部に立地しているばかりでなく、不十分な地質調査の結果、活断層の上に立地している
ものもあるといわれている。

　昨年、東北地方を襲った大震災によって原子力発電に依存することの危険性が明白になった。多くの国民が故郷を追われ、仕事を失い、目に見えない放射能におびえながら生活することを余
儀なくされている。この現実は大変重い。

　大震災をきっかけに、これまでの大量電力消費社会のあり方を反省し、生活のスタイルを見直そうとする国民が増えている。日ごろから節電を心がけ、自然エネルギーを活用して、多少の不便
はあっても自分たちの暮らしの基盤を守り、子どもたちの未来を守りたいと願う国民が増えている。

　大震災の前、日本列島を人工衛星から見ると、列島全体が煌々と光り輝いているといわれていた。光り輝く日本列島が「砂上の楼閣」であることが明白になった今こそ、脱原発に向けて勇気あ
る方針転換を進めることが大変重要であると考えている。
　



14068 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 海の活用を通して、エネルギーの確保を。あと、水の
電気分解にて水素を作り蓄積し、エレルギーの有効活
用を。 後に放射線で発電する物質の開発を。

日本は海の面積が広い。沖合の海に太陽発電と風力発電を並べて、作った電力で、海水を電気分解し、できた水素をエタノールか天然ガスにして冷凍し、陸地に運び込むのはどうでしょうか？
沖合の海で電気を作っても簡単には運べないので、そこは電気分解し、水素として蓄積。電気は自然の力で作る。海流や波で発電できないものなのか。発電できれば、あとは水素にしてエネル
ギーを貯める。地上に作る太陽発電は場所代がかさむ。海の上で作れないものか。

もう一つのアイディアは夜間余剰電力の徹底活用。原子力発電では一定量を２４時間発電するのが効率的と聞く。であれば、余剰電力を使って、これも水を電気分解し、水素にして蓄積し、電気
が必要な時には燃料電池で電気化する。そうすれば原子炉は 低限で済む。

もう１つは何十年もエレルギーを出し続ける放射線物質から直接エネルギーをとる方法の開発。光から電気がとれるのだから、放射線から電気が生まれる物質があるのではないか。これがあれ
ば、放射性物質を放射線から電気を生む物質で囲い、さらに破壊が大変難しい物質で包めば、放射能がまずは漏れない電池でできるのではないか。絶対安全なものであれば、１個の電力は少
なくとも、多数並べれば、実際に使えるものになるのではないか。ほぼ無限のエレルギー源になりえる。技術革新が望まれる。

14069 個人 その他 ２０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢についての意見。 私は国内の原発を即全廃すべきだと思います。
福島の事故は人災だと証明されたにも関わらず、大事な対策もとらぬまま大飯の原発を再起動…。
こんな電力会社や政府に原発を扱う資格など無いと思うのです。
不信感でいっぱいです。

福島の事故はまだ少しも終息していません。
国民のほとんどがこのおかしな現状を疑問に思っています。

事故がおこればひとたまりもないような原発に頼らずに、自然の力でエネルギーが作れる未来を歩んでいくべきです。

14070 個人 学生 １０代以
下

女性 　私は原発推進に反対です。
　日本は原発に依存しすぎていると思います。

日本の未来のためにもこれからのエネルギー開発について見直していくべきです。私は、原発の在り方について考えたので皆さんに伝え、今後の政策にとり入れていってほしいと思います。

日本は原発をやめていくべきであると思います。
その理由は、国民の安全が脅かされ、安心して生活をすることが出来ないからです。今、日本は震災で起きた福島原発の事故から学んだことがたくさんあるはずです。それをもっと各地に点在す
る原発に生かしていくべきだと思います。それに、原発周辺に住んでいる方々はもちろん、私たち日本国民全体があの事故から不安な日々を過ごしています。政府の皆さんに国民の声はきちん
と届いているのでしょうか。私たちが原発に対してどのようなことを思っているかご存知でしょうか。

　政府の皆さんにはもっと、国民の声に耳を傾けてほしいと感じています。

　以上のことより、私は原発推進に反対です。

14071 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロの未来」を求めます。 福島第一原発事故により、いかに強固に作った原発といえども、自然災害が起こればコントロールが不能になることが分かりました。もっとも「地震でも壊れない原発」「原子力のすべてをコント
ロールできる技術」があったとしても、原発労働者の命を削り、処理方法のない使用済み核燃料を生み出す、などの問題を考えれば、国民として、これ以上原発を使い続けることを許すことはでき
ません。人の命を代償に電気を作り、子々孫々に負の遺産を引き継ぐ。こんなことは、即刻辞めるべきです。

原発事故で奪われたもの、失ったものの大きさを直視してください。
豊かな大地、海、平穏な暮らし、地域のつながり・伝統･･･
これを分かっているなら、パブリックコメントを募るまでもなく、
自ら原発政策からの撤退を決められるはずではありませんか？

日本人の創意工夫があれば、原子力や化石燃料に頼ることなく、今までにないところでエネルギーを作り出せる可能性があります。被爆国の日本が原発を海外に売るのでなく、人に地球に優し
いエネルギーを。そういった方向に足を踏み出してはいかがでしょうか？

14072 個人 無職 ４０代 男性 (1)ゼロシナリオ（原発比率ゼロ）を選択すべき。
広島・長崎・福島で被曝した日本人がどのような選択
をするか世界で注目されている。被曝前提産業であ
り、核と一体化したエネルギーを日本は、選択すべき
ではない。

今回のパブリックコメントについて、3段階の選択肢が提示されているが、この数字の根拠がわからない。一般の国民には提示された数値の意味が理解が出来ないと思う。

総合資源エネルギー調査会の基本問題委員会で出ていた「原発を早くゼロにし、自然エネルギー中心にする」「原発依存度を減らすが、その後は未定」などの文言を工夫して聞くべきではないの
か。

2030年に原発を維持すべきか、維持しないかの二段階でストレートに聴くべきだと思うが、数値を提示して聞くなら、等間隔で尺度を作成して、聞くべきだと思う。
どうも維持の方向に誘導したいという意図を感じてしまう。

14073 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成 経済より生命の安全を選ぶため原発ゼロシナリオに賛成します。

14074 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０％以外に選択できません。 二つの理由から原発0％が適切だと考えます。

１　自然の脅威を人間の力（技術）で克服する考えが間違っている
　福島の原発事故を境に考えが変わりました。一度、災害がおきると人間の
　活動など全て破壊されます。震災以降、福島で２度、岩手で２度、計一週間
　ほどボランティア活動をしましたが、壊滅的に打撃を受けた海岸部を見て、
　これは人間の想像する世界、科学で乗り越える世界を超えていると実感しま
　した。
　私は電子工学を学び、今はその世界で働くエンジニアです。ですので、感情
　で状況を判断したのではありません。

２　次の世代に希望につながるバトンを渡すべきである
　他界した母は生前、ボランティア活動をしていましたが、彼女が生きている
　間、私は彼女の考え（行動）の根底にあるもの理解していませんでした。
　大震災のボランティアを自分でやってみて、母の偉大さをようやく理解しま
　した。
　今の状況で中途半端に原発を基に戻してしまうと、次の世代に負の遺産を
　引き継ぐ事になります。特に問題なのは、処理できない放射性廃棄物を
　増やす事です。先の事はわかりませんが、今、生きている我々の活動は
　我々のためではないのだと考えます。

以上

14075 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 もうこれ以上無選択の選択を国民に迫るのは、やめて
ほしい。
子々孫々に至る傷は充分負いました。国民、専門家、
政治を司る人間が
未来のために、新しい選択をすべきです。
明日から原発ゼロ稼働です。

原発事故が人災と認定されたにもかかわらず、まったく責任をとろうとしない企業を優遇したうえに、まるで脅迫するかのごとく原発稼働をマスメディアなど使って、洗脳するかのように人心の不安
に漬け込むようなやり方で進めてゆく様は酷すぎます。
お金が大事なのも、アメリカがこわいのもわかりますが、
日本人として
人間として、今、日本国は何をみて、どこに進もうとしているのか理解ができません。

原発のゴミは、恩恵に預かった世代が責任をもって処理できませんが、
大人の我々が、子供に責任をとることを教えるにあたり、こんなに説明しづらい課題をもちだされてはたまらない。

とにかく、目先の事(金)ばかりではなく、
未来の命を思いやり
今、正さなければならない問題を、情報を開示して
真面目に取り組みたいです。
個人レベルでただせる部分もあります。

ただでさえ、東電の無責任な行動に対して税金や、電気代という形で無駄なお金を払わされているのに、その上選択すらさせず
原発稼働なんて、人間のすることではないです。
それを国政が、今しようとしているということです。
たったいまから、原発ゼロにしてもらいたい。
それでも何万年もゴミを管理しなければならないのですから、早い方がいい。

14076 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 原発ゼロシナリオを選択します。

理由としては、原発が存在しないリスクよりも、
原発が存在するリスクの方が大きいからです。

原発が存在する限り、福島のような事故が起こる可能性がなくならないからです。
また、原発事故は他の発電所の事故や、あらゆる公害による被害とは比べ物になりません。

放射性廃棄物にも問題があります。
放射性廃棄物処分場が確保されないまま、また処理技術が確約されないまま発電を続けることは浅はかな判断です。
また、処分場が完成したとしても、そこが永久に安全な場所だとは誰にも判断できません。

今後、事故が起こる可能性がゼロにならない事は明確なため、原発はゼロにすべきです。

14077 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを推進していただきたいです。 今回の原発事故で、生活が大きく変化しました。原子力は、安全、安価なエネルギーとして推進されてきましたが、これまでにも柏崎や東海村などで事故が起こるたびに、近隣の皆様は大変不安
な思いで過ごされていたと思います。
私がゼロシナリオを推奨するのは以下の理由です。
(1)原子力が事故をおこさない保証はどこにもなく、たとえ他のエネルギーに比して仕入れ値が安価だとしても、一度事故がおきたときの被害が尋常ではなく、収束・保証にとても沢山の費用がか
かることから、必ずしも安全、安価なエネルギーとは言えません。国がつぶれる恐れさえあります。
(2) 終処分場が確保されていない。使用後どうするのかという技術、アイデアに投資するよりは、再生可能エネルギーや、省消費エネルギー機器の開発に予算を使用していただいた方が、建設
的だとおもいます。
その他、
☆日本は国土も小さいのになぜこんなに節電、省エネ、CO2削減を訴えているのか、よくわからない。他国と同程度でよいのではないか？安定した供給があるのなら、もう少し石炭など使用するこ
とはできないのでしょうか？
☆都市部の快適さが、ひどすぎる。コンビニ、自販機の連立など。もう少し消費者の生活を見直してもらってもよいのでは、と思います。ネットが自由につながるようになっているので、スーパーは
ネットスーパーだけにするとか。深夜まで開いている店もとても多いので、制限するとか。思いきった変更を検討頂きたいです。
以上、宜しくお願い致します。

14078 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 シナリオゼロであるべき。再処理も核燃料サイクルも
まったく実現の可能性はなく、福島原発事故は一つひ
とつの原発には負担能力をはるかに超えるコストが必
要であることを現実のものにした。原発には合理性は
ない。

シナリオゼロを速やかに選択し、再生エネルギー普及による産業・経済の再活性化を進めるべき。原発への固執は、国民と政府の疑心暗鬼を煽り続け、経済のイノベーションを妨げ、将来世代
へ負担と危険を先送りする。
まったく利益がない。勇気をもってシナリオゼロを推し進め、日本社会と経済の再生を果たすべき。

14079 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 本当に意見を聞く気があるのなら、もっと宣伝 すべき
です。
期間が短過ぎ。真意をまた疑います。私の意見は、原
発は不要です。

震災以降、原発は怖いものだと知りました。震災当時は直ぐに全原発は止められなくても徐々に止めていってほしいと思っていたのです。
ですが今は違います。度なる政府や電力会社への不信感。政財界、官僚、大手メディア、大学、全部信じられません。原発で得る利益しか考えていない。もう憤りを感じますので、原発反対です。
しかも原発は地球に優しくない。核廃棄物処理はどうするのですか？福島第一の終息もまだまだなのに再稼働するなんて正気の判断とは思えません。地震、活断層、津波の安全も棚上げ。国有
化になる東電は破綻処理させて、発送電分離して解体し規模を小さくすべきです。競い合う電力会社になれば自然エネルギーの進歩も早くなるでしょう。電力不足といって、去年から努力してきた
ようにみえない今の電力会社よりよっぽどマシです。
本当に国民に意見を聞くのであれば、ドイツのように大々的に国民投票してみてください。

14080 個人 家事専
業

４０代 女性 原発再稼働反対です。 活断層のある日本には危険すぎますよ。

福島のあの状態をみてどうして稼働させることができるのか信じられません。
新しいエネルギーに力を入れてください。
日本の未来のために！

14081 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発再稼働には絶対反対。現在ある原発は廃炉に
し、将来的にも新規増設はしない。新設される原子力
規制庁については、停止中の原発の安全性の確保と
安全確実な廃炉と廃棄物処理を目的とすべき。

ゼロシナリオに賛成です。
理由は、
(1)安全な原発などというものがあり得ないものであること。
(2)日本が地震国であり、現在ある原発も本来建てるべきでない場所に建っている。
(3)ひとたび事故が起きれば、放射能汚染が国土の広範囲に及ぶこと。福島原発事故でも、静岡のお茶からセシウムが検出されるなどした。
(4)日本国には万が一の事故に対応する能力がないこと。
(5)原子力がなくても電気は賄えること。

(6)福島の事故でこの国の在り方がどういうものか、これまでの政治がどういうものかが露呈したにもかかわらず、何も変わらない役人と政治家と経済界と原子力村に、原発を管理することなど不
可能と思われる。

14082 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存度0%　を選択します 日本の加工食品を輸出する商社に勤務しております。
円高よりも、放射能汚染による各国の輸入規制の影響が甚大です。
手間と経費ばかりがかさみ売上激減、会社の存続も危ぶまれています。
放射能検査費用の補助は受けられますが、これは税金からの支出であって、「人災」を引き起こした東電による賠償ではありません。
半年に1度日本へ来ていた海外の友人も、放射能被害を恐れ、来日をやめています。私の例に限らず、原発事故の被害者は、福島や東北住民だけではありません。全国の農産・加工品生産者、
観光業者など、全国のあらゆる業種に亘っています。

経済面だけでもこれだけ甚大な被害をもたらす原発は、即刻、「依存度ゼロ」に向けて動くべきです。
関電は電力不足を言いながら、原発事故後もオール電化を推進し、「コストが高い」ことを理由に稼働可能な火力発電を停止しておきながら、病院や産業界に計画停電の脅しをかけています。
これは、「大飯原発を稼働しなくとも電力は足りている」証拠です。

私が子供の頃は、節水制限や省エネでTV番組は夜12時で終了、ということがありました。それでも、世界から見れば、十分に便利で快適な生活を送ることは可能です。
ブータン国王夫妻の来日フィーバーがありましたが、かの国に倣い、物質より精神的な豊かな国へと方向転換することで、ふたたび世界の尊敬を受けようではありませんか。



14083 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 再稼働せずに原発はやめるべき。
地震国の日本で原発は危険すぎる。
福島原発の事故のせいで、自分の家に住めなくなった人や放射能汚染で仕事が出来なくなった人、子どもたちや、もちろん大人も放射能被曝を心配しなけらばならない。動物たちだって命を奪わ
れた。こんな酷いことが2度と起こってはならない。
二度と原発事故を起こさないためには原発を無くすべきだ。
安全な処理方法もない核廃棄物をこれ以上増やすべきでない。
六ヶ所再処理工場や高速増殖炉もんじゅをやめるべき。

日本が安心して暮らせる国になって欲しい。原子力事故の不安を抱えながらでは安心して暮らせない。すでにレベル7の原発過酷事故が起きてしまった今の日本は安心して暮らせる国とは言え
ないと思う。安心して暮らせる国に戻すためにも「原発ゼロ」にすべきです。

14084 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発再稼働に反対
すべての原発を廃炉に
子どもの命を守れ

福島第一原発事故の収束に全力をあげて下さい。まず、それを完璧にやってもいないのに、現時点で原発を動かす選択肢はありえない。

日本という地震大国に原発はいらない。通常運転でも放射能を放出する原発はまったく安全ではないし、エネルギー政策として不適切。
原発政策の全面的放棄を求めます、

福島の人たち、とりわけ、子どもたちの内部被ばく・低線量被ばくについて「検査はするが、治療はしない」という方針を転換し、きちんと相談・治療が受けられるようにしてください。内部被ばくを認
めようとしない政府の姿勢は誤りです。

14085 個人 自営業 ３０代 男性 原発０シナリオを希望します。 放射能は、人の手に負えるものではない。万が一、また福島のような事故が起こってしまった時に、放射性物質が空気中に飛び散ってしまった時に、手の施しようがあるのでしょうか？
また、核燃料廃棄物を地中に埋めて処分することは、未来に対して無責任であると思います。たとえそれが３００年先であってもです。今さえよければ良いという考え方だと思います。
今すぐ原発を止めるのは難しいと思います。時間をかけて少しずつ減らして、 後には原発0にしていただきたいです。
原発を止めることによって出てくるリスクもあり、難しい問題と思います。経済発展を考えれば止めないほうがよいのでしょう。しかし、それよりも大事なことは、人が未来に向かって安全、平和に生
きていく事だと思います。

14086 個人 その他 ３０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す。
政府は再生可能エネルギーの開発に全力で取り組む
べきと考えます。

このパブコメ募集が「2030年までは原発が維持される」ことを前提としていることはいかがなものかと思います。
万が一再度事故が起これば、国内に甚大な被害がもたらされるだけでなく、他の国々への影響も計り知れません。
即刻、全ての原発を廃炉にするとともに、政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべきと考えます。

14087 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 国内の全原子力発電所の永久活動停止と、核エネル
ギーの永久放棄

私の主張の主題は「全原子力発電所の永久活動停止と、核エネルギーの永久放棄」です。
理由は皆さんの方が良くご存知だと思います。
電気コストが大きくなってもかまいません。
それよりも、核エネルギーを使い続けるリスクとそれにまつわるコストの方が、将来我が国にとって大きな負債となることは確実です。

14088 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発に頼らないエネルギー政策を求めます。再稼働を
やめてください。

地震国、日本に原発は危険すぎると思います。
大飯原発の下にも活断層があると聞きました。
経済より命が大事です。活断層の詳しい調査をお願いします。

放射能の心配をせず安心して暮らしていきたいです。

よろしくお願いいたします。

14089 個人 無職 ３０代 女性 原子力発電所を可能な限り撤廃し、風力や太陽発電
などの自然発電でまかなえるような知恵を生み出して
ほしい。100年後も安心安全な環境で暮らせる社会を
つくるための政策をお願いします。

効率的な社会でなくてもいい。これ以上、自然のサイクルを狂わせることなく、環境保全を第一に考え、人工創造物によって、自分たちの生命を脅かすことのない世の中にしていただきたい。

14090 個人 その他 ６０代 女性 ゼロシナリオを選びます。原発事故は対応不可能な人
災であると証明された。原発は生存を脅かす。次の地
震で原発事故が起これば日本は存続できない。経済
は瓦解し、世界から孤立する。軽蔑され敵対視され
る。

ゼロシナリオを選びます。なぜなら、現代人は核物質を制御する能力を持たないから。福島で原発事故処理能力のないことは証明された。にもかかわらず事故予防対策は信頼性に乏しい。かつ
地震確率は高い。大地震は明日起こるかもしれない。直ちに原発稼働を止めてほしい。人工放射性物質の低線量長期間被曝による人体および生物被害はわかっていない。（高線量短期間被曝
の結果は既に広島・長崎で証明されている。）生存の不安を抱えて暮したくないというのはまっとうな感覚である。人命と経済を天秤にかけるエネルギー政策はやめてほしい。再生可能エネル
ギーは高価だというが原発事故による総コスト予測はどう算出されているのか。

原発事故は生命を生活を歴史を未来を破壊する。狭い国土である。確実に被曝を免れる者がいるのだろうか。避難先も確保できない。経済は成り立たなくなる。原発維持費を再生可能エネル
ギー開発・拡充に充当すべきである、しかも直ちに。太陽も地熱も豊かな日本の利点を生かすべきである。そのための研究に当ててほしい。他国に出来てなぜ日本で不可能なのか。我々の時代
の都合で　永久的に放射能の恐怖に曝されるような国土を子孫に遺すことをしてはならない。

放射能被害は国内で終結しない。海外にも波及する。福島を修復できない日本での再びの原発事故は日本という国自体の信用を失墜させる。軽蔑され、害悪たれ流しを非難される。

14092 個人 家事専
業

４０代 女性 原発は廃止して下さい。
日本人が、私達の子孫が健康で働ける為に廃止して
下さい。
すぐには無理でもドイツの様に数年後には廃止出来る
様に今から動いて下さい。

日本では今回の福島原発から出た位の放射線なら将来に渡って健康に影響はない、と言われていますが、実際に、チェルノブイリでは沢山の人が事故後4年位からがんや白血病などに罹り、25
年経った今では大人のがんも増えている。
それも、放射線の影響が殆ど無いと言われていたチェルノブイリから離れた国でも増えている。
日本ではこういう事は殆ど放送されません。NHKで深夜にこっそり、たまに放送される位です。
何故もっと、将来日本に起こりうる健康被害について、調べようとしないのか、
それほど経済が大事ですか？
勿論経済も大事です。
放射線での被害が出る前に経済が落ち込んで暮らしていけない状態になるのも分かります。
だから国で今後は脱原発をすると決めて、新しい発電方法を開発する為に費用を使って欲しいのです。
結局、原発のコストは安くありませんでした。
今回の事故で分かりましたが、地震に弱く、一度壊れたら止める方法を国が持っておらず、泣くのは国民です。
日本人は国を信じておりました。
だから従順に従って来ました。
でも、多分今殆どの人が信用していないと思います。
怒りで一杯です。
日本はもっといい国だったはずです。
官僚の方達がきちんとしていたから、政府が変わっても国が動いていたと思います。
今国民の本当の気持ちは脱原発だと思います。
大事な決断の時です。
日本人は頭がいいんですもの。
これを新しい発電方法を開発するチャンスと変えて、
他国にそれを輸出出来る様になって欲しいと思います。

14093 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電に反対。
2030年の時点で原発を0％にする。

始末のできない危険な核のゴミを生み出し続けている。

事故時、放射線量の高い場所に近づいて作業する術を持っていない上、大量の人が遠くへ避難できるほど国土が広くなく人口も多いので混乱を招く。（そのために現在も適用されるべき放射線管
理区域が適用されておらず、将来を心配しながら子供が住んでいるという事態になっている。）

原発の建設は海や山の環境を破壊する。これ以上新設はするべきでない。（上関原発）

どれだけ人が気をつけても事故は起こるし、地震の多い日本では自然災害による事故のリスクが高い。

原発をなくすことを前提に考えれば電気は足りる筈。すでにたくさんの国民が「原発を動かさないと電気が足りなくなる」という理由は詭弁だと気づいています。

今回の事故に関していくらお金を出そうが除染をしようが、それで「責任を取った」という事にはなりませんが、国として「責任をとる」という態度を明確にするのであるならば、原子力発電をやめる、
というのが一番なのではないでしょうか。

活断層の近くなど、地震の影響を受ける可能性のある原発は即時停止、現在停止している原発は順次廃炉にして2030年までに原子力による発電を0％にしてください。

14094 個人 無職 ６０代 男性 これまでの原子力政策の非を認め「今後は原発ゼロ
から出直します」との方針をもって国民投票をやるべき
だ。その結果から政策の見直しを始めればよい。それ
までは再稼働も全て凍結するのは当である。

福島原発の崩壊は人災である。これまでの国の原子力政策が根本的に間違っていましたと正直に認めるべきだ。また、「２０３０年時点の原発割合を１５％」という政府方針を既に決定しているに
も拘わらず今更パブリックコメントでもあるまい。
　
　これまでの原子力政策の非を認め「今後は原発ゼロから出直します」との方針をもって国民投票をやるべきだ。その結果から政策の見直しを始めればよい。それまでは再稼働も全て凍結する
のは当然である。
　
　原発は絶対安全であると、有史以来の地震国の海岸部に、国民を騙し続けて５０基を何ら安全性の保証もなく建設し続け、かつ、核兵器の開発を目論みつつプルトニウムの再処理施設も、青
森、茨城、福井の各県に造り続けてきた国策は福島原発事故で今や完全に崩壊、破綻した。

　先に結論ありきの出来レースの中で、今更パブリックコメントを募集することに何の意味があるのか。全国１１カ所での「エネルギー・環境の選択肢に関する意見聴取会」（なぜ１１カ所なのか、開
くなら４７都道府県で開催すべき）と同様、一部国民の意見を一応聞きましたという将来への実績残しだけのためではないのか。　このような無駄金を使うくらいなら、先ず国民投票で小学生以上
の国民の意見を聞くのが正道である。

　国会事故調査報告書によると、かけがえのない日本の美しい国土の１８００平方キロ土地が、年間５ミリシーベルトの空間線量の可能性のある土地になったり、９０京ベルレルという想像も出来
ない莫大な放射線量が放出されたという大気や海洋汚染の現実、土地も海も大気も取り返しのつかない汚染状況に陥れた現実の大罪は、安全神話の下で国民を騙し続けた大罪との複合大罪
として、国、電力会社、原発推進に加担してきた研究者・学者連は国民によって裁かれるべきである。

　事故を起こした原子炉内も未だ全く手の付けようもなく放置状態にあり、がれき処理も収束のメドも全く立たず、内部被爆情報も依然無策のままにあるというのに、なにゆえに「休止原発の再稼
働」や「３０年後の原発割合」を声高に叫び続けられるのか。

　全ての政治家よ、東電よ、それ以外の電力会社よ、政府よ、学者よ、研究者達よ、全ての関連機関よ、眼前でもがき苦しむ国民に詫びよ！休止原発は、各電力会社が資産売却、整理縮小、徹
底的合理化をした上で全ての損害を賠償するべきだ。今以上の国費投入は許されない。そして３０年後には日本の原発はゼロとして再出発できる社会体制を、これら全ての者が国の責任で確立
すべきである。

14095 個人 家事専
業

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ　がいいです。
本当はすぐにでも0％にしてほしいと思っています。
(1)の意見の割合が多いのに、思惑どおり真ん中とって
(2)に決定なんてなりそうでいやです。

次に事故が起こった時は『想定外』という言葉はゆるされないのですよ。地震の活動期に入っている日本で、１００％安全なんてありえない。再稼働した大飯原発は地震の危険もあるし津波がきた
ら一発でアウトな場所にありますね。地震で道がふさがる可能性もありますよね。人の心があるのなら、利権より人の命を第一に考えてほしいものです。

病で停電により命が脅かされる人がいるといいますが、税金で発電機あげたらいいじゃないですか。
海外にばらまく超莫大なお金はあるのだから、税金払ってる国民のためにもそれぐらい使ってくださいね。

日本海側の新エネルギーの開拓に全力で力を注いでください。原発なくし、不便になっても安心して暮らせる世の中がいいです。国民の意見をこれ以上無視しないでください。よろしくお願いしま
す。

＜1次エネルギーに占める電気エネルギー割合＞
シナリオの基本設計にあたって、以下の点も考慮すべきかと考えます。

・1次エネルギー総量の推移、あるいは目標
・1次エネルギーにおける電気エネルギーの割合

まず、1次エネルギーの総量が変われば、そのうちのどれだけの量を電気エネルギーが担い、そして電気エネルギーのうちの何割を再生可能エネルギーが担うのか、という問いへの回答は大きく
変わると思います。おそらく現状のシナリオ設定にあたって1次エネルギー量の推移は予測されているとは思うのですが、その点が今回の議論では明示されていないと感じます。例えば電気自動
車やオール電化の普及によって省エネが進んだ場合、電気エネルギーの1次エネルギーに占める割合は増えるでしょうが、一方で電気エネルギーの総量は増えてしまる可能性もあり、「省エネが
進んで電力消費量が減る」という考え方は正しくありません。

シナリオの選択肢を単純化する上でこのような観点は省かれてしまったのではないかと推察しますが、1次エネルギーに占める電気エネルギーの割合についての議論なしに、今後の方針として
のあるべきシナリオを選択することはできないので、ぜひその点を明言していただきたいと思います。すなわち、更に選択肢を用意するという意味ではなく、「この点についてはこのように考える」と
いう結論を明示した上でいずれかのシナリオを選択して欲しい、ということです。

＜代替シナリオの検討＞
自然エネルギーないし再生可能エネルギーの一部は、少なくとも大電力発電という意味では技術的には未完成であり、どのようなシナリオを掲げたとしても（再生可能エネルギーの比率がいくら
であったとしも）、それが実現しない可能性があります。特に、環境的要因に左右されることから、他国で実現していたとしても日本ではできない、ということが十分にあり得るものと考えます。その
ような自然エネルギーの不確定性を十分に考慮し、「代替シナリオ」をある程度決めておくべきだと考えます。

すなわち、どのシナリオにおいても再生可能エネルギーの発電比率30%前後を目標としていますが、仮にそれが達成できそうにない場合、その不足分をどのエネルギーで賄うかということであり、
それを原子力にするのか化石燃料にするのかということは、ある程度検討しておくべきではないでしょうか。

例えば、どんなに再生可能エネルギーの成長が伸び悩んだとしても原子力の比率を上げる考えをもたないのであれば、今後原子力技術（のフロントエンド）に関する国家的支援は大きく絞ってい
くこととなるでしょうが、仮に不足分を原子力によって賄う可能性があるのなら、今後も原子力技術開発は、多少の縮小はあり得たとしても一定の水準で継続しなければならないと考えます。

ただし、そのようなことを現時点で完全に決める必要はなく、例えばドイツのように頻繁に（柔軟に？）方針転換を図ることは、その時点での国内外の情勢を踏まえた上での合理的判断であれば、
十分に許容できると思います。しかし、例えばフロントエンドや再処理、高速増殖炉開発に関する投資について検討するためには、現時点である程度詰めておかなければならない事柄でしょう。
ゼロシナリオを選択した場合、当面は再処理や高速増殖炉開発を完全にストップするのか、それとも基礎研究レベルでは今後も継続するのかという点は、原子力政策上非常に大きな問題かと考
えます（この点、原子力委員会の決定文書「核燃料サイクル政策の選択肢について」にも言及されているあるとおりです）。

国家財政が逼迫している中、必ずしも科学技術の研究開発に十分な投資ができないことを踏まえると、例えば原子力技術開発の予算を削り落とし、再生可能エネルギーや、大規模蓄電技術を含
めた安定供給技術の開発に大きく予算配分するという考え方もあるでしょうが、必ずしも投資額に対して技術開発の進展速度が比例するわけではないので、それらについては個別の事情を勘案
し、慎重な議論の上で実施されることを望みます――もっとも、投資した額の割に結果が出ていない技術開発の筆頭が高速増殖炉開発であるような気がいたしますが。

後に一点、少し関係のない意見を書きますが、いずれにせよ今後も原子力がある一定の社会的役割を担うであろうことを考えると、今後の原子力産業を担う若手が意欲を持って仕事に取り組
む環境を維持することは極めて重要であり、決して「先代の尻拭いをやらされている」などという意識を持たせないようにすることが、原子力発電等の安全確保の上でも必要であろうと考えます。

以上です。ご検討ください。

予測される１次エネルギー総量の推移と１次エネル
ギーにおける電気エネルギーの割合を考慮した上で
シナリオを選択肢し、そのシナリオの達成が困難に
なった場合の代替シナリオをある程度決定しておくべ
きと考えます。

男性３０代会社員・
公務員

個人14091



14096 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。

・使用済み核燃料の再処理をしないでください。
・今すぐ全原発を廃炉にしてください。
・送電網を国有化してください。
・地域分散型のエネルギー供給を進めてください。
・火力発電を止めて原発を稼働させないでください。
・持続可能なエネルギーを選んで将来の負担を減らしてください。

以上、よろしくお願いします。

14097 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電は、０％にすべき。理由は１）福島原発事
故が全く収束していない事、２）現技術力では、原子力
事故を封じ込める事ができ無い、３）原子力廃棄物処
理の技術開発ができていない、ゴミをこれ以上増やさ
ない事

４）原子力に頼らずとも電力の確保は、再生エネルギー開発により達成可能。
５）原子力予算を再生エネルギーへ回すことにより、加速できる、６）スマートグリッド・配送電分離により、電力コストが削減できる等のメリットが多い。

・原子力発電所の立地を決める際には、本当に活断層の存在を確認していたのであろうか？大飯原発、志賀原発、東通原発、柏崎原発等々立地選択に問題があることが判明してきている。日
本列島は、地震の活動期に遭遇していることは、周知の事実である。にもかかわらずこれ以上の原発の事故は、是が非でも防がなくてはならない。ここは危機感を持って、脱電発の方向へしっか
りと舵を切るべきである。福島の原発事故は、１年４ヶ月後経た今、放射能汚染による健康被害が一見出てきていないように見えるが、問題はこの先５年１０年先後がどうなるかである。私は大変
危惧している。今後大規模な放射能による健康被害者を国は、保護する必要性が出てくる事が予想される。
・原子力より人間の命が大事である。多少の電気不足は我慢ができる。

14098 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までに原発ゼロではなく、直ちに原発ゼロとし、
代替エネルギー政策に全国力を注ぐことを望む。

　夏季の電力不足を理由に大飯原子力発電所の再稼動を拙速に進めたが、この判断は多くの国民が現政府に対して不信感を抱く結果を招いていると推察する。直ちに行うべきは大規模停電を
起こさない為の法整備であって、十分な安全が担保されているとは言い難い状況における原発を稼動することではないと考える。火力発電によるコスト増を理由に挙げるケースも散見するが、隣
国よりも原油の購入価格が遥かに高い点や原子力による発電に付随するあらゆるコスト（立地自治体への迷惑料、使用済み核燃料の再処理及び廃棄等）を考慮した上で火力発電が割高とは言
い難い。
　また、日本においては地震が多く発生する地理的条件を抱えており、事故を起こしうるリスクが潜在的に高い為、原子力発電に適している国土とは言い難い。今回の東日本大地震における福
島第一原子力発電所の事故によって、今まで原子力発電によって得られた金銭的利益よりも失った損益の方が明らかに大
きいことは言うまでもなく、長期的な観点においても原子力発電は国益に反するものである。　ベラルーシのチェルノブイリ原発事故に関する疫学調査結果
が示すには、低線量被曝によって多く（８割）の未来を担う若者たちが遺伝子に先天的に異常を持って生まれたといい、一度のシビアアクシデントが国家の将来に対し大きな影を落とすことを隣国
の事故から学ばなくてはならないと考える。
　軍事面においても原子力発電は国益よりもリスクを多く抱えていると考える。この度の事故により、原子力発電所における電源喪失面の脆弱性が露呈し、今後国際テロリストの標的として も
有効な攻撃対象の一つに挙げられている事は容易に想像がつく。日本国土に散在するこれらの発電拠点が同時に攻撃を被り、且つ電源供給の妨げを継続的に受けたのであれば、短時間で国
土は放射性物質によって高濃度に汚染されてしまう。国民は居住可能な土地を失い、他国へ難民として離散しなくてはならなくなる事態も想定しなくてはならない。
　真に国益を考えるのであれば、原子力発電を継続するという判断は賢明ではなく、可能な限り早い段階で撤退を表明すべきものと考える。

14099 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発ゼロ」「即時、原発廃止」 「原発ゼロ」「即時、原発廃止」
 「国民的議論」と言いながら、１～２か月の期間しかない拙速な、国民、 市民軽視のやり方に反対する

14100 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオにすべきです
以下の理由から日本には原子力発電は向かない
・未だに廃棄物の 終処分方法を決めれない
・高速増殖炉が金額と時間を掛けても実現できない
・福島原発事故原因を総括できない

原発に費やした時間と費用を再生可能エネルギーの推進、送電ロスの縮減、蓄電池によるピークシフトに注ぎ込めば、原発以上の有効なエネルギー源を得られる可能性が高い。

原発の解体と、新エネルギーの建設で新たな雇用を創出できる。

原発の新規建設した場合、建設・運用費用はどんどん嵩むが、太陽光発電パネルなどは需要拡大により下がっており、原発よりも電力コストを安くできる可能性が高い。

太陽光発電効率の高度化、送電ロスの削減、日産リーフなど大容量蓄電池の低価格化などにより、家庭単位の電力自給率の上昇。

トヨタ、新日鉄など、大企業の自家発電の増加による、電力会社に対する需要の減少。

原発推進派は、「CO2が増える」というが、発電所などで一括で排出した場合は、処理できる方法は沢山有ると思われる。「CO2を撒き散らす」のは自動車である。

また、CO2による温暖化の影響力はほとんど無い、という科学者もおり、そもそも原発推進派が持ち出したフィクションである。
以上から、CO2を原発ゼロに対するデメリットにしていることが、そもそも疑問である

14101 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存度ゼロシナリオにすべし。このパブリックコメ
ントの募集欄までたどり着くのが一般的には、難しすぎ
る。特定（原発ムラ、電力会社社員）の人の意見だけ
取り入れて、一般の意見を募集しづらくしているので
は？

原発依存度ゼロシナリオにするべきです。安全が担保されていないから。
活断層問題もしかり、そもそも福島原発も終息宣言して、まだ、建屋が崩れるかもしれない状態から回避されていないのでしょ？何をやっても中途半端！そんな状態で、大飯原発再稼働？？？
民主党改め原発ムラ党にでも党名をかえたらいいんでは？財務党でもいいですけどね！！！
まあこんなコメントを書く人も少ないでしょうね！何せ一般には知られていないところでこっそりコメント募集して、選挙前に募集を打ち切り、さもやったかのごとく意見を集めたとか言って、原発ムラ
の２５％以上が多かったとか言うんでしょう！魂胆見え見え！話にならん！
ともかく再生可能エネルギー開発にもっと予算を付けるべき！

14103 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー・環境 に関する原発比率選択肢は「(1)ゼ
ロシナリオ」です。

2030年までではなく、原子力発電は「今すぐにゼロ」にしてほしい。フクシマの事故の収束すら見通しが立たない現状で、他の原発も再稼働など許されない。
汚染は地球規模にまで広がっています。空気、大地、海・・・他国への影響を考えて、日本は今すぐにでも危険な「原子力」から撤退すべきです。たかが電気。ハムスターの滑車でも電気なんかカ
ンタンにおこせるんです。お金儲けのために原発を動かしてタービンを回し、蒸気で電気をおこすムダな原発は今すぐ廃炉にしてください。
さらに「総括原価方式」も解体すべき。国民として強く求めます。水力、地熱、火力、天然ガスなど幾らでも発電は出来るはずです。

17万人を超す原発反対デモを見ればわかるでしょう？隠蔽の時代は終わりました。今やネット社会。真実がどんどん暴かれています。国民は「いのち」を守るために立ち上がり、潮流は変わり始
めています。国も変わりましょう。

14104 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発を動かして得する人と、そうでない人。どちらが多
いのだろう？
得する人が得する人の為に推進しているように思う。

用意された選択肢からであれば、『ゼロシナリオ』。

多く不安定な地盤の上に建っている原発を(廃炉せずに)使い続け、万が一事故が起き、取り返しのつかない事になるんだったら、脱原発をする事による少しの我慢・不自由・負担は覚悟の上で
す。

そもそも今のところ無害化する方法のない物を使ったのが間違いだと思う。
夢の高速増殖炉もんじゅが動いたところで、 後には使用済み何某が発生する。
六ヶ所村に全部置いておくのか？

信用できない政府・電力。

『3つのシナリオ（2030年時点』何で2030年？

用意された選択肢からであれば、『ゼロシナリオ』。

原子力発電：０％
といっても核燃料が消えて無くなるわけではない。
未来永劫、閉じ込めて、冷やして冷やして冷やして・・・・・・。

核を無害化する研究を進めて、その技術を世界に売れば儲かる。

今、思いつく事を好きなように書きました。
14105 個人 会社員・

公務員
５０代 男性 今直ぐに日本国政府は、日本国民および世界に向け

て原発停止宣言を発するべきです。それが被害者で
ある福島県民、日本国民および世界に対する日本国
の 低限の責務です。

3.11の地震や津波によって福島第一原発が被害を受けたことは、想定外の事故で天災によるものと被災者である福島県民をはじめ、国民の大半の人々が、ある程度理解しています。しかし、今
回の事故によって、原子力が如何に怖いものか、そして原子力技術や原子力施策が如何に天災に脆弱であったかが露呈し、この事も大半の国民が感じています。また、国会事故調査委員会が
纏めた分厚い報告書は、この事故が人災であると結論づけています。そのような中、大飯原発３号機が稼働したことは納得いきません。子供達にどのように説明したらよいのでしょうか・
現在、経済性と利便性と現状生活維持等々の理由から原発の存続を訴える考えと生活レベルを低下させても人命重視の考えとが二分されている状況です。
もう一度よく考えてみましょう。子供になった感じで、あるいは親が子供に教える立場で････。答えは簡単なのではないでしょうか。生活の質より安全安心が第一。お金より人の命。と子供に言うの
ではないでしょうか。経済性と人命の二つの考えの正当性を議論する前に今直ぐにすることがあるのではないでしょうか。
私の提案は、今直ぐに日本政府は日本国民および世界に向けて原発停止を宣言することです。それによって国民ひとりひとりに確固たる志が宿り、次の段階への行動に繋がると思います。それ
によって国民の総意が形成され、これから自分達は、世界の中でどのような生活をしていくのかが明確になり、原発全廃のプランが自ずと定まると考えます。この今すぐ原発全廃宣言を発するこ
とが、大戦での原爆の被害国と3.11の加害者である両方を共に経験した日本国の責務です。

14106 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年の原子力比率０％を支持します。さらに、2030
年を待たず、極力早期にゼロを達成すべきと考えま
す。

2012年７月現在、原発は大飯３号機１機しか稼働していないにもかかわらず、３９℃を記録する暑い夏であるのにも関わらず、全く電力は不足していません。それどころか、大飯原発1基の発電量
を超える電力量が余っています。よって現時点（2012.7.18）を基準に考えるならば、原発無しでもやっていけます。現状、火力に頼るところが大きいと思いますが、今後(1)再生エネルギーを急速に
立ち上げて、(2)国を挙げて省エネに取り組み、(3)発送電を分離して新規電力事業者の参入を促せば原子力なしでも化石エネルギーへの依存度を減らしていけるはずです。よって原子力はもう
必要なしと考えます。
　次に、原発の安全性についてですが100％の安全はあり得ないことが昨年の福島第一原発事故で明らかとなりました。そして原発の危険性については、福島の事故で思い知らされた筈です。そ
の福島でさえ、4号機の使用済核燃料の取り出しはまだこれから始まるのであって、収束とは程遠い状況です。また被災住民に対する賠償も除染も遅々として進まず、国と東電の怠慢が浮き彫り
になってきました。さらに大飯原発の地下には破砕帯があり、専門家によって活断層である可能性が強く指摘されたにも関わらず、安全性を無視して４号機を起動させました。以上より、日本国政
府は国民の生命よりも経済を優先する経済至上主義に偏重しており、福島の原発事故を経験してもなお反省がありません。よって原発を稼働させる資格は無いと思います。一国民の立場として
は、早急に原発をゼロにして再稼働は絶対に止めていただき、原子力比率は０％としていただきたいと強く思っております。

14107 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度をゼロとすることに賛成である。 原子力発電所で、ひとたび事故が起きれば、広範囲で、多大で、深刻で、人間がコントロール出来ない被害をもたらし、また、その被害が長期間にわたることは、チェルノブイリや福島での事故を
見れば、明白である。
日本は地震が多発する国であり、福島第１原子力発電所での事故の経験を踏まえると、絶対的な安全はあり得ないと考えるため、原子力発電所自体を無くした形、原発依存度をゼロとしたエネ
ルギー構造とし、その方向で努力することが、必要と考えている。

14108 個人 無職 ６０代 男性 脱原発。２０３０年とは言わず即日、原発依存度　０％ 日本は地震国。即ち、全国に活断層あり。現原発の多くが、活断層の上、又は１００ｍ以内に立っている。神戸の地震で経験したことだが、断層の１００ｍ以内は非常に揺れ、断層上とあまり変わ
らない揺れを経験した。

14109 個人 家事専
業

６０代 女性 原発はすぐにやめてください。国民の声に耳を傾けて
聴いてください。

福島の方たちの苦しい悲しい声が聞こえていないはずはありませんよね。どうしても再稼働するなら福島原発に行って作業員と共に被爆しながら働いてください。後世にバカな政治家ばかりだっ
たといわれないように、勇気のある決断をしてください。総理大臣の「私が責任を取ります」ほど、情けない答弁は聞いたことがありません。自分が辞めるくらいで済むことではありません。私は命
を預けていません。これ以上国みんひゃ騙されません。環太平洋火山帯は見えてないのですね。
電気料金の値上げも納得していません。
値上げの分をすべて、被爆しながら働いている福島原発の現場作業員にあげたいです。のほほんとしている社員の給料やボーナスになど、ましてや役員の退職金になど使ってほしくない。我が
家は東電の株主ですが、東電は倒産して謝るべきです。

14110 個人 無職 ７０代 女性 原発ゼロシナリオ。ただし、今すぐ廃炉にするべきで
す。
危険をなくすためには、ゼロにするしかないからです。
寿命は仕方ありませんが、放射能で殺されたくはあり
ません。

原発ゼロシナリオ。ただし、今すぐ廃炉にするべきです。
危険をなくすためには、ゼロにするしかないからです。
寿命は仕方ありませんが、放射能で殺されたくはありません。

私はもともと地球とそこに住む動物たちが好きで、福島の原子力発電所の事故があるまで、原子力発電はＣＯ2を出さないクリーンな発電だと信じていました。
でも、あの日を境に考え方が180度変わりました。
ＣＯ2よりもずっと手に負えない放射能を撒き散らし、人間も動物も含め私たちが昔から住んでいる国土や海を汚染し、生まれ育った町で暮らすことができなくなった人がいます。理不尽な理由で
殺されなければならなかった家畜たちがいます。
こんな事が起こること自体が狂ってる、と思います。
安全だと言っていたのは全部、嘘だったんですね。原子力でお金を儲ける人達の御都合主義的な言い訳に過ぎなかったのですね。

今回、「エネルギー・環境に関する選択肢」についてということで、どうしても自分の意見を伝えたい！と思い書いています。

結論から言えば、原発ゼロしかあり得ない、です。
今まで国策として原子力を進めてきたんだと思いますが、こんなに不完全で危険な発電方法があってはならないのです。（安全だったら東京湾に作れと言いたい！）
国民の安全・健康と、地球環境の保全は国がもっとも保障すべき事なのでは？経済の発展も、景気の回復も、心身ともに満たされている国民がいて初めてかなうことだと思います。
一部の人達の利権に負けないで！

「原発ゼロ」の案で提示されているパーセンテージの内訳ですが、火力発電が多すぎるので、そこを再生可能な自然エネルギーに置き換えて欲しいです。どうせ火力発電の燃料だって有限な資
源な訳ですし、二酸化炭素も出しますし、せっかく長いスパンでやるんだったら火力の比率を増やしても将来的には全然意味がないと思います。切り替えまでの移行期間だけなら仕方がないと思
いますが、原発ゼロで火力がメイン、はおかしいです。
今まで電力会社が好きなように出来るシステムでしたが、これを変える＆国の支援で自然エネルギーは普及するのでは。

それと意外と重要だと思うのが、節電・省エネです。今の私たちの暮らしは豊か過ぎて、電気は湯水の様に使って当たり前、という人がまだまだいます。街も夜にこんなに明るい必要はありませ
ん。確かにモノづくりの為にはたくさんの電気が必要ですが、限られた電力を融通しあって何とかできないのでしょうか？
経団連の言うことは半分「ゴネ得」の部分もあるような気がします。
世界が混乱を極める中、日本は実りの少ない競争社会から１抜けしてもいいんじゃないかと、個人的には思うのです（そんな単純な話では全然ありませんが）。

この地球が人間のせいで住めなくなってしまったら、元も子もありませんよ。
現に今、放射能だけでなく、環境破壊や乱獲などで地球は確実に貧しくなっています。

今わたしたちが行動を起こさなくては間に合わなくなることだってあります。
そして物事を動かせるのは結局は政治の力なのです！

この国が好きと胸を張って言えるようになりたい。
よろしくお願いします。

(削除)

地球を汚す原子力発電はゼロに！私たちが生まれた
星を守りたい。クリーンエネルギーと省エネで温暖化を
食い止めよう！

女性２０代会社員・
公務員

個人14102



14113 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成。
原発はコストも安くない。
CO2削減なら自然エネルギーの方がよく、様々なエネ
ルギーを使うことで電力の安定供給・自給自足ができ
る。
原発を維持する理由もない。

原発ゼロシナリオに賛成。
今まで原発を作る根拠としては(1)コストの安さ(2)CO2の削減の大きく二つあったと思う。
(1)コストの安さについては、さまざまなところで否定されはじめているが、賠償費用はイレギュラーであるため入れないにしても廃炉並びに 終処分まで考えたときに原発が安くないのは明らか。
(2)CO2の削減に関しても、原発の優位性は低くなってきている。
まず、原発のライフサイクルを考えればわかるとおり、稼働中のCO2排出こそ少ないかもしれないが、稼働前・稼働後に大量のCO2を排出するのである。
コンクリートを作るにも鉄を作るにもCO2が排出されており、原子炉そのものだけでなく建屋・燃料の保管場所・ 終処分場など、大きな設備作るためにCO2が排出されていることを加味すべきで
ある。
また、火力よりはライフサイクル全体でみてもCO2排出が少ないかもしれないが、自然エネルギーと比較すれば、自然エネルギーの方がCO2排出量が少ない。
従来、原発か火力かという二元論で語り、原発なしにはCO2を削減できないというような主張をされる方が多かったが時代遅れである。
自然エネルギーといえば太陽光・風力・水力などが中心で「天候次第」「不安定」などと言われてきたが、地熱など比較的安定したエネルギー源もあるほか、小水力・波力・潮力その他さまざまなも
のとポートフォリオを組めば、不安定さはかなり軽減されるはずである。
蓄電も使えば、リスクはさらに低くなる。

さらに、自然エネルギーを使うことで、日本が電力をある程度自給自足できるというのは重要なポイントである。
今は石油や石炭などの燃料を輸入に頼っているが、自然エネルギーは輸入する必要がないし、そもそも太陽光や風などのエネルギー源は無料で手に入る。
輸入する必要がない（特に中東やロシア・中国から輸入する必要がない）ということは外交政策上も重要なことだと考える。

そもそも日本が原子力発電所をもつ意義はない。
まず、日本は少子化であり、さらに製造業の海外シフトもかなり進んでいる。汎用品の製造は途上国で行うことがさらに増えるであろうし、節電の技術も進歩していることから、日本の電力需要が
今後伸びるとも思えず、電力需要がひっ迫して原子力が必要というのは、あったとしてもここ数年のことであろう。
次に核兵器をもたない日本が原発を実験のためにもつ理由はない。
そして、途上国支援のために必要というが、支援をするなら自然エネルギーで支援すればよい。

原発をやめることによる立地自治体の収入減少・原発で働く人の雇用は自然エネルギーへの補助金・自然エネルギー関連雇用と形を変えればよい。
原発関連の公務員や独法・公益法人関係者は 終処分のために仕事をしてほしい。 終処分は彼らが定年をむかえても終わらないのだから。

14114 個人 学生 ３０代 男性 (1)ゼロシナリオ 放射能は制御がきかず、健康被害、精神障害、土壌、海、河川等の自然への汚染。食物連鎖による内部被曝の拡大等々、多数の大きな解決の出来ない問題点があります。
これから何十年もの間、我々は汚染された作物を食べ、汚染された水をのみ、子共達は汚染された空気の中で育つ・・・
第２、第３の福島はいりません。今こそ日本変革の時ではないでしょうか？
家庭の節電は当然として、企業の電気へのあり方を今一度考え直して欲しいです。企業には大々的に自家発電を取り入れてもらいたいです。電気使用の問題は家庭でなく間違いなく企業です。

我々には電気は当然必要ですが、人体、環境へのダメージこそが国を滅ぼしてしまうのではないでしょうか？原発はあまりにもハイリスクです。
日本の技術力は世界一です。ぜひ再生可能なフリーエネルギーへの転換を今すぐに実施して欲しいと
願います。

14115 個人 家事専
業

３０代 女性 2012年以降の原発依存率をゼロにする。 危ないから。
ふつうにかんがえてもわかるやろ！

14116 個人 家事専
業

２０代 女性 他に選択肢がないならゼロシナシオですが、2030年で
は遅すぎると思います。

地震の活動期なので、原発による発電はまたいつどこで福島の事故が再現するか分からない心配と隣り合わせです。
私は精神的にまたあの事故が起こる可能性が少しでもあるという事に耐えられません。

14117 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電は０にしてください。できれば温室効果ガ
スが大量にでる発電方法もやめて、クリーンなエネル
ギーを使って欲しい。

原発に関しては、安全性があやしすぎます。電気がないと困ることは重々承知はしていますが、ぽろぽろとぼろが出て、安全性に疑問を感じます。ですので、原子力は０にして欲しいです。
原子力だけではなく、メタンハイドレードや地熱発電など、他の方法を模索して欲しいです。新幹線を作るお金があるなら、新しい発電方法の研究開発にお金を回してください。また、太陽光発電も
もっと普及させてほしいです。一軒家で使う電気は、余裕でまかなえるし、もっとたくさんの人が太陽光発電をつけられるように政策を考えてください。

14118 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオ 原発再稼働には反対です。放射能は危険だとはっきり分かりました。
子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
もっともっと省エネルギーの取り組みの優先順位上げて進めてください。

個人14111

男性４０代会社員・
公務員

個人

「原発ゼロシナリオ」の実現を希望します。
２０３０年までに、という目標で達成するために
１０年後の２０２２年までにという年を１０年計画
８年の猶予期間付きということで勝手に設定しました。
という割には以下は具体的ではなく
単なる抽象的な「思い」になってしまいますがｍ（＿　＿）ｍ

ドイツも２０２２年までに「０」にするという方針が
議決されたと聞きます。
日本は今、いや常にでしょうが、３１１からもっと強く
世界からの注目を浴びていると思います。

３１１で白紙になったシナリオは、もっと未来へ向けて進化した形を
取るべきだ、という、未来からの手紙＝暗示＝示唆ではないかと思います。
失敗を繰り返すのではなく、新たな可能性を見出すべく
新たな挑戦をしていくべきではないかと思います。
更には、今の日本には全体として国として
世界に未来を発信していくようなそんな力があるような気がします。
いや、まず自国を思い精一杯良い未来を思い行動することで
世界に日本はやはり素晴らしい国だと思ってもらえるそんな
これからの日本になるのではないかと思うのです。

何を根拠にいってるのでしょう？？？はいｍ＿　＿ｍ
私自身、恥ずかしながら知識を得る勉強も足りませんし
政治への参加も乏しい生活であったことは否めませんが、
現在、多くの人がこの先への不安と共に前へ進む力、何かしたい気持ち
政治への関心も含めて、気持ちが高まってきているときだと感じます。
国全体として知識や技術を持ち寄って、しいては全世界からのそれらの協力を得て、電気エネルギーの構造改革ともいうべき
政策を打ち出すときではないでしょうか？

原子力の高効率に依存してきた経済産業を急には変えられないとも思います。
私には想定できませんが、犠牲になる負担になることがあるとも思いますが
未来への犠牲・負担を軽減してゆけるチャンスです。

今現在も巨大地震による被害も懸念される中、 悪のシナリオにせめて未来を残せるのは「原発ゼロ」ではないかと思います。

一生命体として生かされている？
私たちの地球に対する倫理という意味でも？

さまざまな問題が付きまとうこれからに
大きな目標を持って未来へ進みたいです。

2022年「原発ゼロシナリオ」に向けての構造改革男性３０代無職

14112 国民は、原発がなければないなりに我慢をすることができるし、節電することを積極的に行えると思います。

そして、現在起こっている様々な出来事には意味があると思います。

日本が進むべき道は、脱原発。

時間がかかっても、国民が我慢を強いられることがあっても、脱原発に向けて第一歩の変革を今実行することができなければ、これからの日本は暗いと思わざるをえません。

正直、日本を出て行くことも考えてしまいます。

現に友人は、ニュージーランドへ出て行きました。
マレーシアへ行った友人もいます。

グローバル化の現代、日本に居残る意味が薄れています。

でも、やはり生まれ故郷である日本を愛しています。

だから、処理することが困難であるゴミをこれ以上作らない努力をして欲しいし、そのためにならば国民は、我慢をすることを厭わないと思います。

ハイブリッド車、風力発電、太陽電池、電気の蓄電技術、様々な技術を組み合わせて、日本がさらに世界をリードしていける力、頭脳、勤勉さを発揮するときではないのでしょうか。

そのためにならば、国民は多少の増税も我慢をすることができるのではないでしょうか？
そんなビジョンがないから、増税には反対なんです。

60歳過ぎた人々の知識や力も、まだまだ活用しきれていないのではないでしょうか？

もっともっと、日本が進むべき方向性、ビジョンを明確に打ち出してください。

企業に負けないでください。
経済優先ではなく、人間尊重のビジョンを明確に打ち出してください。

それが、長い目でみれば、経済活動の活発化につながると信じて

原発は、断じて反対です。



14119 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即時、原発ゼロ」を主張し
ます。このどん底の雰囲気の中、国民には「未来への
希望」というエネルギーが必要

日本の経済再生と経済復興に必ず必要なもの、それは放射能の脅威からの開放である。それにプラス原子力に代わる再生可能エネルギー開発が進めば、日本は飛躍的に成長するはず。求め
られるのは国民のほうではなく、官僚側のパラダイムの転換だ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。同じ過ちを繰り返してはならない。未来、そして子供たちのためにも。子供を守るこ
とが未来と日本を守ることになるのです。

14120 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子炉の稼働は今後一切おこなうべきではなく、総て
の原子炉を可及的速やかに廃炉とし、使用前・使用済
み核燃料および放射性廃棄物を厳重に管理できる場
所に移し、国家総力を挙げその封じ込めをやり切るべ
き。

放射性物質をただちに無害化する方法が原理的に無い以上、そのようなものを人工的に産出して存在させること自体が、将来この国で生きていく国民に非常に大きな困難を押し付けることにな
る。これは、将来の国民の基本的人権もまた守られねばならないとする日本国憲法に照らしても許されるべきではない。
原子力発電所の原子炉を稼働させるということは、上述の放射性物質を更に新たに産出させることに外ならないので、まずは、総ての原子炉を運転停止させ、今後再稼働を許可してはならない。
無害化処理はできず封じ込めるしかない有害物質を１ｇたりとも増やしてはならない。
その上で、すでに膨大な量産出されてしまった使用済み核燃料や放射性廃棄物が、何らかの事故によって環境中に放出された場合、将来世代におしつける困難、生活のしにくさ、健康被害、は
更に対処困難で深いものになる。

14121 個人 自営業 ５０代 男性 ０パーセントを支持します。 原子力行政からして全て詐欺行為から始まって、現在に至る愚かな政策。
後始末を後世に残す 悪の選択。社会保障などの論議にも成らないお話です。
国が人の住めなくなる世界に社会保障もへったくれも無い。
電力会社とそれに纏わるクズ共を国民が守る筋合いは全く無い。
原子力発電推進関係者は、まず今回の福島原発事故の責任をきっちり取ってから、物申す立場に成れるはず。
責任も取らない電力会社も政府も、国民は全く信用しない。
無責任な発言繰り返す電力会社は、世の中から排除するべき。
政治家も然り。
全くお粗末でお話にも成らない。

14122 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 全原発の即時停止、廃棄を希望 原発の安全対策が万全とは思えません。
アメリカから安くシェールガスを買って、火力発電を主力としてつつ、自然エネルギーの技術開発を進めることを望みます。

14123 個人 法人等 ３０代 男性 原発はやがてゼロに、ただし温暖化への対応も必要な
ので火力も縮小していくべし。

私には小さい子供がいる。この度の原発事故では相当肝を冷やした。身近なところでシーベルトだのベクレルだの被曝だの、もう聞きたくない。自動ドアも温水洗浄便座も自動で出る水道も要らな
い。医療機器の必要な人のために自分の家が断水みたいに停電になってもかまわない。だからもう、汚染だの暫定規制値だの言わないで済むように、ハイリスクなエネルギーは縮小されて行っ
て欲しい。
温暖化も待ったなしなので、火力に頼らぬ険しい道のりを選択すべし。

14124 個人 法人等 ６０代 女性 原発ゼロに賛成します。命も環境も犠牲にする原発は
やめるべきだと思います。

原発ゼロの理由。福島事故の実態。東京に作ればいいのになぜ造れないかのわけ。人智をこえたエネルギーであること。出続ける放射能のゴミの問題。煙突から常に放出され続ける微量の放
射能の影響。命の軽視。企業の利益のために命が犠牲になるなんて嫌だ。今すぐ止めたって、ゴミの問題は解決しないのだから、これ以上続けたら、人間の未来は希望がもてない。
よって、すっぱり早く原発をやめて、企業も再生可能エネルギーに方向転換ｈしてほしい。政府が方針を決めればそれは、充分可能だと思う。

14125 個人 家事専
業

６０代 女性 原発即時停止 2011年以降、すべて止めるべき。
内部被ばくについて、真摯に立ち向かうべき。
国民をなめるな。

14126 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 私は「エネルギー・環境に関する選択肢」として、ゼロ
シナリオを選択します。

去年の震災が起きる前から原子力発電には嫌悪感を抱いていました。選挙権を得て以来、選挙には必ず行っておりますが、原発容認の政党には一度も投票したことがありません。
原発反対の理由は、人体へ計り知れない影響を与える物質を使ってまでも多くのエネルギーを必要だと思わないからです。
人間の欲望は上限を持たず、どんどん電気を使おうとするでしょう。日本人はこの我慢強い特徴を生かして、世界の先頭をきってそんな社会に「ノー」を宣言すべきです。
経済的に遅れを取るかもしれませんし、温暖化対策が遅れるかもしれません。しかしこれから国民が一致団結して再生可能エネルギー開発や使える電気が少なくなることへの不便さに立ち向
かって行くべきだと思います。

あの大変な震災を経験してもなお、日本が原子力発電を続けていくことは震災から何も教訓を得なかったバカな事だと思います。
それこそ、国を捨てたくなるでしょう。

14127 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 脱原発にシフトしていくべき。日本は地震大国・海に囲
まれていて、台風も来る国で、安全な運転等不可能だ
し、廃棄物処理もできないのに、稼働させているのは
おかしい。未来はどうでも良いというのと同じ。

電力会社を含め、原発にかけるお金を、新エネルギー開発に回すべき。今、日本国民は電力会社に強い不信感があり、このままいけば、電力会社は株価も落ちて、苦しくなるはず。再生可能エ
ネルギー・脱原発を打ち出すことは、企業イメージにも好影響だし、開発費については、民間からも援助を募れるのではと思う。原発については、一刻も早く全てを廃炉にして、廃棄物の処理法を
決めないと、遠くない未来、日本は放射性廃棄物だらけの土地になってしまう。
福島の事故を、何もなかったように再稼働することは許されない。招致して、肯定して、事故に遭って、避難した、一連の流れを知っている福島の住民に、原発をどうすべきか、話を聞くべきと思
う。

14128 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 一度、事故が起こったら、人の手でも機械の手でも修
理ができず、放射性物質がばらまかれたら収集するこ
とさえ叶わない、人の命を脅かす危険性のある原発
は、即刻廃炉にし、クリーンエネルギーにシフトしていく
べき。

原発ゼロシナリオを希望します

日本は原発を止めるべきではないと主張する人も大勢います。原発をより安全にしていく方法はあるのだと。しかし、総合的に考えると「安全な原発」は信じられません。一度、事故が起こってし
まったら、人の手はもちろん、機械でさえも近付くことができないような原発は、安全とはいえません。放射性廃棄物に関しても、未だに安全な処理方法が確立されていないのに、これ以上廃棄物
を増やすことなどできないはずです。しかも、いまだ福島第一原発メルトダウンの本当の原因解明には程遠く、数多くの人々が高放射能汚染地区に取り残されたままの状態が続き、放射能汚染
の恐怖から、私たちは食べ物を口にしたり水を飲んだりするにもよく考えなければならなくなってしまったのです。
地震の活動期に入っている現在の日本で、3.11の事故を二度と起こさないようにする唯一の方法は、原子力発電所を即刻廃炉にし、クリーンエネルギーにシフトしていくことです。

14129 個人 自営業 ８０代以
上

男性 たかが電気を起して使うのに、放射能、即ち原子力に
頼ることは、危険すぎます。人類が払う代価、犠牲度
が大きすぎます。長い将来に亙って制御できない事態
になりかねないので、できるだけ早く原発は０にした
い。

日本に於ける原子力発電所は危険すぎます。発電の方法は他にも色々とあるが、一旦事故で間違うと、人の手ではどうしても制御できない放射能の問題があるからです。送でなくても放射能を
持つ廃棄物の処理に、時間、人手、費用がかかりすぎます。　原発は、次第に減らして、近い省来は０にする方針を政府が決めるいうに国民投票でもどんな方法でも取らねばなりません。
国民の声を聞けない野田内閣は、間違っている。一日も早く総辞職に追い込む必要がある。　総選挙に持ち込みましょう。

14130 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 未来に向けて 私たちは一瞬のエネルギーを得るために誰かに迷惑をかけすぎだと思います。未来の人や外国人、原発で働く人、ウランを採掘する人。
得する人が少なすぎるエネルギーの作り方はやめましょう。

未来に残したいのはゴミや放射能ではなくて、安全な水や食べ物です。

14131 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原子力依存度ゼロを主張する。
地震列島日本に出来る 高の安全は、原発を稼働さ
せないこと。稼働させないなら、安全な稼働のためや、
核燃料サイクルの費用は、他の電力の調達に充てる
ことができる。

福島で事故が起こるまでは、安全神話を信じるというより、何も知りませんでした。
地震の後、制御棒が入って発電が止まったと聞いた時、とても安心したのです。その後少しずつ状況が悪くなっていき、テレビのニュースだけからでも首都移転？とまで考えました。建屋の爆発
や、火災、ヘリコプターや地上からの放水を固唾をのんで見入ったのを忘れられません。東京は節電で暗闇となり、浄水場の汚染、店からはペットボトルの水、電池などがなくなりました。
シーベルト、ベクレル、セシウム、スピーディ、内部被曝、天然放射線、馴染みのない言葉に慣れ、使用済み核燃料の怖さを知りました。
福島の人々、特に農業、漁業、酪農家の苦難は今も続いており、忘れるどころか、5年10年、今後長く後遺障害も心配され、本当の事故の終息は何代先のことか解りません。
これほどの災禍にもう一度見舞われると想像すれば、節電の我慢など何程のことがあるでしょう？
震災が震災だけで原発災害が無かったならと思わずにはいられません。
電気を作る手段は沢山あるけれど、農林漁業、酪農には、また、人や動物が生きて行くには汚染されない環境が必須です。他業種の存在を破壊し、生存さえも危うくするような手段で発電する必
要はないのです。
私は以下の理由により、快適便利な生活よりも、“核燃料はもう増えない、後は使用済み核燃料の御守のみすればよい”という、不便でも安心で希望の持てる生活を選択します。

１）福島の事故原因が地震には因らなかったと言える根拠はない。 高の安全は稼働しないこと。
２）発電以外の部分で原発が二酸化炭素を排泄するだけでなく、稼働すると海水を直接温めて地球温暖化に加担している
３）発電に掛っている全ての費用や、廃炉費用を考えると原子力発電は高価な電力である。
４）事故がなくても原発作業員は被曝している。作業員が足りない。
５）今回の事故前後の電力会社や保安院、経産省、原子力安全委員会、原子力委員会、政府の対応の無責任さに期待が持てない。
６）使用済み核燃料の処理方法が決まっていない。核燃料で施設が満杯。
７）再処理の技術が未完成で見こみがなく、投資を続ける財政の余裕もないはず。

世界一の地震列島で再度の事故は起こらないとか、地震が起こっても絶対大丈夫などと言うことを信じる人はいないだろう。
再度事故を起こすようなことがあれば、日本人は住む国土を失い、世界中を汚染させた加害民族として避難を受け入れてくれる国はないでしょう。
私はこの愛する日本が未来にも安心して住める国であるように原発ゼロを選択します。

14132 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は2030年といった遠い将来ではなく、今
年、来年程度の短期間で0にすることが必須である。

　福島原発で4基が同時に失われる大きな事故が起こったということは、原子力発電所の事故の確率がこれまでの公式の主張に比べて何桁も高いものであることを疑問の余地なく示すものです。
　仮に今回の事故の教訓を踏まえて既存の全ての原発に十分な対策がとられたとしても、歴史の浅い技術である原子力発電所ではこれまで予想もされてなかった事故が起こる可能性は否定で
きず
　あるいは今回の福島の事故のように可能性は指摘されていたものの想定する必要がないとされていた事故が起こる可能性は否定できません。
　また、仮に現在の原子力発電所でこれ以上事故が起きなかったとしても、使用済燃料の再処理技術が確立しておらず、また長期的な原子力利用のためには必須の技術である高速増殖炉が実
現の目処すらたっていない現状では、軽水炉の運転を継続することは将来、
　数千年から数万年にわたって安全に保管する必要がある放射性廃棄物を製造し続けることであり、再処理技術、高速増殖炉技術あるいはそれに代わる長寿命の放射性廃棄物の処理ないし安
全・安価な保管技術が確立するまで運転を止めるべきと考えます。
　原子力は2010年で電力の26パーセント、一次エネルギー全体から見ると10パーセント以下にすぎないものです。
　まず原子力の利用を完全に停止し、それから 天然ガスの利用、省エネルギーの推進、太陽エネルギー等の再生可能エネルギーの利用の推進等によりCO2排出の削減、コスト削減をはかって
いくべきと考えます。

14133 個人 自営業 ４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

この世の真理は一つです。それは「全ての存在は常に変化していること」です。
私たち人間も、そして国家という組織体も、経験したことから学び生長するのが自然の摂理です。この自然の摂理に反する個人および組織は必ず崩壊します。それはある物は発酵し、ある物は腐
敗するのと同じです。
福島の原発事故は、世界を汚染し、海を汚染しました。これは人類の 大の汚点です。にもかかわらず未だに国策として原発を維持しようと考える人間が存在し、再稼働まで許すとは、同じ日本
国民としてとても残念です。
一体、この事故から何を学び、どう生長したといえるのか？
本当の意味での平和を世界に向けて日本が模索していかなくてはなりません。
即刻原発を廃止し、日本の持っている環境浄化技術の推進を 大限努力する以外に失ってしまった信頼を取り戻すことは不可能です。
このまま日本が変化することを拒み、まるで何事も無かったかのように「問題ない」を繰り返せば、それはあたかも癌細胞と同じように宿主が死ぬまで暴走が止まらなくなります。

悪の結果、戦争という手段によって国民もろとも崩壊してしまうでしょう。
変わるのは今です。

14134 個人 その他 ５０代 男性 原発を廃炉にすると電力会社の 大の資産が損失に
計上され、経営破たんするのを恐れているだけです。
原発ゼロを行い、送電網を政府が買い取り、発送電分
離を実現するのがよいと思います。

電力関係の利害関係者が多すぎるゆえに方向転換ができないのでしょうが、ここは大決断をドイツと同様に行うべきです。地震国のイタリアもやめました。国民投票をせずとも6割以上の世論が
原発ゼロへです。

14135 個人 自営業 ４０代 男性 「原発0％」を選択します。 ３択の選択肢として、「2030年までに」という但し書きがありますが、これはなぜでしょうか？　本来なら「いますぐ原発を０％に」という選択肢があってしかるげきだと思います。2030年までは福島原
発を襲ったような大地震や津波が来ないという何か確かな根拠でもあるのですか？　原発政策は、エネルギー問題でも環境問題でも経済問題でもなく、国民の「いのち」の問題です。そのことをど
うか肝に銘じてください。

14136 個人 家事専
業

２０代 女性 原発再稼働反対します。 今、放射能のことで大変不安な生活をしています。
このような中で、原発の再稼働を行うこの国が信じられません。
国民ももう黙っていません。反対の声を上げ続けていきます。
原発の無い国になるようにと願っています。

14138 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 20～25シナリオに賛成 ・現行の軽水炉は、福島第一原発事故の教訓を生かし、全電源喪失時の対策等整えた上で再稼動・更新する。
・より安全性が高い第四世代原発の開発を推進する。
・核燃料サイクルは直接処分のみとする。再処理はこれまでの経緯を見ても実現困難。
・再生可能エネルギー促進のために、必要な規制緩和を行う。
・再生可能エネルギー固定価格買取制度は、技術の進歩・市場価格に応じ、見直す。
・スマートグリッドの開発を推進する。

14139 個人 自営業 ５０代 男性 原発は廃止すべき 人がやることに100％はありえない。人間がその膨大なリスクを受け入れることは出来ない。未来を考えたならば、今、苦労してでも再生可能エネルギーへの転換を即座にはかるべき。

政府も国も1人の人間が集まって形成されるものかと思います。
1人1人に家族があり、人を大切に思う心もある人間なのだと思います。
ところが集団になるとあまりにも、国としての判断が残酷な選択が多い。

日本はどこへ向かおうとしているのですか？
原子力発電所に直下型地震や竜巻などの予測不能の自然災害が起こった場合、
それを阻止するすべはないのです。
責任を取ると軽々しく発言する政治家がいますが、
亡くなった方、現在故郷を奪われている方々にどうやって責任を
取るというのでしょうか？お金ですか？
利権にころぶ人間ばかりではないということを、自覚してください。
国民はそんな愚かな人間ばかりではありません。

もう少し、政府の選択の際に倫理を重んじてほしい。
日本から倫理や正義といった思想がなくなってきていると強く感じます。

経済成長を遂げても少しも幸せだと感じない。
それは、幸せではない人がだんだん増えているからです。

経済人は1人勝ちを目指して虚しく戦っているため
日本国民に経済の格差が広がっていくのはあきらかですが、
そこの不満を埋めうるのは、物質的なものではなく
安全安心な土地で安心な食べ物を食べ
自然の恩恵と慈悲を感じ愛情にあふれた生活を
送っている、という心でしかないのです。

安全安心という権利のために、原子力発電所は廃炉にすべきです。
被爆国の日本が、なぜ原子力を扱うのですか？
痛みを知って学ばなければ。

政府に関わっている人々は自分が一般人よりも優れていると考えている人が多い。
そう自分で思うことは勝手です。
エリート意識があるのならば、頭のいい選択をしてください。
愚かな選択ばかりしているのが、本当に恐ろしい。

再生可能エネルギーで電力をまかなえるのは明白なのだから、
というか、もはや時間がかかってもそちらにシフトしていかなければ。
全て再生可能エネルギーで電力をまかなうように希望いたします。

「エネルギー基本計画」の3つの選択肢に関し、（１）原子力「０パーセント」再生可能エネルギー「３５パーセント」を1人の日本国民として希望いたします。

「エネルギー基本計画」の3つの選択肢に関し、（１）原
子力「０パーセント」再生可能エネルギー「３５パーセン
ト」を1人の日本国民として希望いたします。とにかく、
原子力発電所は廃炉にすべきです。

女性４０代自営業個人14137



14140 個人 家事専
業

３０代 女性 “原発ゼロシナリオ”を強く希望します。 子供たちの未来のために大人ができることは、これ以上間違った選択をしないこと。３０年後ではなく、即刻ゼロを目指すべきです。国民の意見を尊重してください！

14141 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 全国の原発の再稼動に反対し、完全なる脱原発（原発
稼動０パーセント）を求めます。直ちに脱原発に向けて
技術や人材を確保し、再生可能な自然エネルギー導
入へとシフトする政策を採るべきです。

放射能は 終的に処理に時間とコスト、また無害化されるまでかなりの長期間を有します。またどの原発でも４０年をめどに廃炉への道をたどります。
加えて稼働中の安全性も東日本大震災の例をみると明らかなように、まったく確保されず、ひとたび放射能もれ事故が起こってしまうと、再び汚染を閉じ込めることも、浄化することも不可能かか
なりの年月を要します。また放射能のこのような公害は現在の日本だけの問題ではなく、世代をこえて、また国境を越えた広い範囲で問題になるはずであり、責任問題や処理や危険性を将来世
代にも負担を強いる採算性の悪いエネルギーと言えます。
このような採算面、危険性、汚染の広がりやすさを併せ持ったコスト高のエネルギーから脱却して、太陽光や水力、火力、地熱発電、シェールガスなどほかのさまざまなエネルギーを開発、使用
し、汚染が広範囲に広がらず、安全に安心して次世代、また次の世代までも害をこうむらずに使ってゆけるエネルギーにシフトしていけるよう切に願います。



14142 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。人の命を第一に考え
なくては、結局は経済の発展もありえないと思います。
健やかな命が育める国であってほしいです。そのため
には、原発をなくすべきです。

省エネへの取り組みや、自然エネルギーの推進など、できることはあると思います。地域分散型の電力供給を可能にするシステム導入も力を入れて検討すべきではないでしょうか。夏の電力不
足や電気料金の値上げによる消費者への負担増といった負のイメージが取り上げられており、あたかも原発をゼロにすると大変なことになるという意識付けをされていますが、原発ゼロは負担で
はなく、将来の安全を得るための蓄えだと思います。多くの方は大切な子供たちのためにと思えば、がんばっていけるのではないでしょうか。また、未来のために、次世代のために、多少の不便
さ・不都合さは我慢することが、大人の取るべき行動・責任であり、成熟した社会の姿だと思います。

14143 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は0% すなわち全部廃止してください。 いまだに福島での事故が収束していないのに、
原発を再稼働させることは反対です。

原発は、暴走をした時に制御ができないという、
不完全な発電システムなのです。
これに依存してしまうのは危険極まりない。

核のゴミも今後どうなるのか決まっていません。

放射能にまみれて屋内で暮らす豊かさより、
貧しいが美しい自然に囲まれる暮らしを、
私なら選ぶ。

14144 個人 無職 ３０代 女性 原発ゼロシナリオしか考えられません。 私は日本人として堂々としていたい。
それは未来ある娘にもそうであって欲しい。

FUKUSHIMAがあって、それでも原発再稼働なんて恥知らずもいいところだ。
「恥を知れ。」
もうこの国では死語なのでしょうか？

日本はどの国よりも原発ゼロを訴えていかなくてはいけない国。
脱原発のleaderは日本が担うべき役割。

未来ある子供たちの「日本人としての誇り」を奪う権利はない。
これから生まれてくる命に、名前より先に「恥」を与えることになる、
そのようなシナリオはまっぴらごめんだ。

14145 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを目指すべきと考えます。 私は、ゼロシナリオを目指すべきと考えます。
しかも2030年までに、ではなく、即刻原発ゼロを決断すべきです。

理由は、原発の真のコスト、メリットが不透明過ぎるにもかかわらず、事故時のリスクがあまりにも大き過ぎるからです。

人間に放射能をコントロールできる能力は残念ながらありません。

電力に依存し過ぎた現代の便利な生活を如何に維持するかという前提に立つのではなく、電力を如何に使わない生活を、政府の強いリーダーシップで実現して行くことが重要と考えます。

例えば以下のような生活です。
・電力のピーク予想時間帯だけでも、テレビ放送は禁止とする。
・コンビニなど24時間営業は禁止とする。

みんなで真剣に知恵を絞れば、原発ゼロの生活は早期に実現可能と考えます。

14146 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 人間の手で対処することができず、甚大かつ地球規模
の環境破壊を起こし、人間を含めあらゆる生き物の生
命や健康を脅かす原発は0にしてください。

東日本大震災後、被曝を避けるために、情報収集をするなかで、地震にも眼ざめ、様々な地震予知のための観測データや地震予測を見るようになりました。311後日本全国活性化しており、現在
M8-9級の巨大地震の震源を少なくとも2つはかかえています。それ以外にも前兆となるデータ変動を抱える地域はあちこちにあり、この地震大国で原発を稼働するのは、ありえないと確信いたし
ました。
人類破滅を招きかねない、原子力発電への依存はゼロにすべきです。

14147 個人 無職 ７０代 男性 ”原子力依存度を可能な限り減らす”という方向性に反
対である。選択肢は(3)以上に、少なくとも現状並みに
は、原子力比率を維持すべきである。一方で福島事故
の原因究明と教訓反映が原子力の安全確保のために
必要

自然エネルギーは生かせるだけ生かしていくことに異論はないが、量が増してくれば環境への影響、買取制度など経済的な負担、電力系統運用なので問題を生じ、おのずと供給量に限界がある
と思う。また火力の負担を増すと輸入燃料費の問題、安全保障、温暖化などで問題を生じると思われ、一定量の原子力を確保したベストミックスの体制が必要である。
また、原子力を維持する以上は人的資源、研究投資も必要であり、ある量の原子力が確保されなければ、資源の確保も困難になり、存続する原子力の質に問題を生じることも懸念される。逆に、
原子力技術を今回の貴重な経験も生かして高度に維持することにより、国際的にも存在感を維持でき、産業としても成立・発展していくことが期待できる。
原子力の安全については”原子力及び原子力行政に対する国民の強固な信認が前提”とあるが、このためには国としての更なる努力が必須である。
原因の究明、今後に反映されるべき教訓の取得などが適切になされるのか極めて危惧される。防災に関しても明確な対策がとられず、責任の所在もはっきりさせないまま、大飯の再稼動が行わ
れ、国民の信認が前提とされながら、信認を得ようとする行動が見られないのは誠に残念である。
政府の報告書もまだだされておらず、国会の調査委の報告もその後議論されていない。これらが今後実施されていくと共に”国民の信認が得られる”ように着実に対策が進められていくことを切
に希望するものである。

14148 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０～２５を推す。シナリオ差異は経済面。外国に先行
したまま約２０年競争力を維持し再生エネ化を進め２０
３０年以降に減原子力。経済的減速を合理的主張する
脱原発意見は少なく共に理解を得るのは困難と感じる

２０～２５を推す。シナリオ差異は経済面。外国に先行したまま約２０年競争力を維持し再生エネ化を進め２０３０年以降に減原子力。経済的減速を合理的主張する脱原発意見は少なく共に理解
を得るのは困難と感じる

なお、本意見は結果的に電力会社関係者が個人の意見として述べるものであるが、個人の興味の範囲での投稿であること、また、昨今の情勢を鑑み念のためその旨を付記するもの、パブリック
コメントでの投稿によりほかの意見を妨げないものと考え送るものである。

14149 個人 自営業 ６０代 女性 原発反対　　０パーセントでお願いします。

即実現で。

未だに福島原発処理手探り状態。日本中にあるのに再稼働するなんて日本を滅ぼすつもりですか。経済優先より原発無くさないでこの先どうなるのか空恐ろしい。次の大地震で日本がとんでも
ない事になったら責任とりようがないでしょう。地獄をみたくありません。

14150 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０しかありません。 なぜなら、福島の事故で多くの人が普段の生活を奪われ、いまだ解決していません。また、作業員の被ばくなど、誰かの犠牲の上に成り立っています。そんな原発はいりません。
未来に核のゴミを残したままにすることはできません。
子供たちに健康の心配を残したままバトンタッチすることはできません。

14151 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発反対。再稼働もやめて。 チェルノブイリの事故からも、放射能の恐ろしさは充分に学べているのに、それでも原発を稼働させるのはどうかしています。
電気は原発以外でも賄えますし、現に日本でも97％は原発以外の電力です。
スウェーデンなどのように再生エネルギーを多く導入している国はたくさんあります。豊かなくらしをしていける日本にしてください。

14152 個人 法人等 ４０代 女性 放射性物質の処理手段を持たない限り、原発は完全
廃止の方向性を持って、理想だけではない確実でトー
タル的なエネルギー政策を構築すべき。結果を急が
ず、必要な時間をかけて議論を深めるべき。

現在、ほとんど形骸的な意見交換が行われているが、原発も温暖化もすべての人に関わる大事な問題です。それを一部の利権だけを優遇するような考えで、かつ、いまを凌げばいいみたいな短
略的な見解での決定は非常に問題だと考えます。かと言って、現状の社会が電気のない世界に逆戻りするような事は出来ないので、 大の節電と電気の効率化、補助的な太陽光発電や風力発
電、太陽熱利用など一般への普及を後押しするような補助政策の活用、などなど多くの分散的でも広くすべての人や企業が着実に取り組んでいける仕組みを多く模索し、脱原発がなるように、そ
して、火力へ回帰ではない他の電源資源確保の道を目指して行きたい。そもそも、放射性物質は現在の科学力で充分制御可能な域には残念ながら到達できていないのが現実。放射線は目に見
えず、加えて一度外に撒き散らされると長期に渡って影響が残るもの。広島・長崎の原爆の被害は今もなお人々を苦しめ、その血続きの子孫までも影響から逃れる事ができません。広島の多くの
親戚が因果関係を証明されることなく、多くがガンでなくなっている現実を考えると、そこまでの被害も起こり得る原発をこのままの状態で運営し、その電力で生活して行くことはやはり考えにくい。
辞める選択肢があるのだから、やはり原発はSTOPしたい！

14153 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 脱原発、原発ゼロを目指すシナリオを願います。 どのシナリオにしても、問題は出るだろう。エネルギーが足りなくなる、職が無くなる、等、原発ゼロにすると問題であるとされる事はさほどの問題ではない。と思う。それらを重要とし過ぎて、命を
脅かすという点が薄れる事のが問題だと思う。

も重要な事は、人類をはじめ、生態系に危険を及ぼす可能性のあるものを廃止していく事。安全に生きられる、思いっきり呼吸ができる環境を守る事と思う。
「核で命を奪わない」
一つの軸となる姿勢をハッキリさせる。

そこを決めるか決めないか。決めてしまえば、後に出る問題は、解決してくよう改革していけばよい。

電気が足りなくなるなら足りるだけで調整していく。 大電力量を定めそれに収まるよう計画停電ならぬ、計画節電を、大元でコントロールする。
太陽光、風力、波力発電、等日本の国土に合った自然エネルギーを拡大し、主力にしていく。さぁのさあで切り替わるものではない。
長い目でみて、新しい安全な日本を創っていく、今がそのターニングポイントとなる事を願います。

14154 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「(1)の2030年に原発0」。但し、更に踏込んだ「即刻、原
発0」を主張。政府は背水の陣で再生可能エネルギー
の開発に全力を注ぐべき。

福島の地震をきっかけにした再調査により、専門家により多数の新たな地震の可能性が指摘されている。地震が発生する可能性は低いかもしれないが、次に同様の事故が発生した場合、日本
は海外からの国家としての信頼を失い、国として立ち行かなくなることは明白である。

そこで、即刻原発0を実現すべきと考える。

今回の3案は、今後12年間は原発を維持することを前提とした、単なる結論の先送りで、議論している雰囲気を見せ、ガス抜きをしようとしているに過ぎない。
今、国はリーダーシップを発揮し、明確なエネルギー政策の方向転換を指示し、実現する必要と責任がある。

14155 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 　現在も将来も原子力・核の無い世の中を望みます。 　現在も将来も原子力・核の無い世の中を望みます。
　三菱や東芝などの日本のメーカーが海外へ原子力発電所を輸出する事にも反対します。
　化石燃料の入手が困難になるまでの間は高効率の火力発電により当面の電力を確保し、それまでに地熱発電・波力発電・風力発電等の自然エネルギー利用の技術や設備を確立して欲しい。

　事故が無くても、原発は日常的に誰かが被曝し誰かが差別され放射性廃棄物を出し続ける仕組み。核兵器ともコインの裏表。子供たちに対する犯罪に手を貸したくない。
　安全だと主張する人達の理屈が矛盾と欺瞞に満ちたものであることは、小学生でも理解出来る。結局一部の人々の利権の為だけに存続している原発を、私は必要としていない。
　もし仮に、本当に仮にだけれど、原子力発電を辞めたらエネルギー不足になり経済が衰退すると言うのが本当だとしたら。それでも原発は要らない。再び福島のような事故があったら、どうせ日
本は世界経済から見捨てられるだろうし、第一住める場所すら無くなる。だったら、原発が無かった50年前の水準の生活で良い。電気が無くても人は生きられる。ほんの微量のプルトニウムで人
は死ぬ。

14156 個人 自営業 ３０代 男性 「ゼロシナリオ」を支持。福島の事故で失われたものは
国土。目先の経済よりもかけがえのない国土を大切
に。

原発事故のもたらす害は大きすぎる。福島第一原発の事故は、その周りに暮らしていた人々の生活、ふるさと、その地域の伝統や文化、すべてを奪った。また東日本の広範囲に拡散した放射性
物質による大気や水、食べ物の汚染は、これから数十年～数万年単位で続く。たかが電気のために、かけがえのない日本の国土が汚され、失われたのだ。

原発事故がひとたび起これば、その責任は受益者である現在の世代だけで取りきれるものではない。

未来の世代に残す負の遺産を 小限にするために、原発はゼロにすべきだ。福島と東日本を元に戻せないのに、元に戻す方法さえわかっていないのに、原発を再稼働すべきではない。

以上の理由から、３つのシナリオのなかでは「2030年に原発ゼロ」を支持。さらに「即刻原発ゼロ」を主張する。

14157 個人 家事専
業

６０代 女性 原子力反対運動がされていますが、今すぐに原子力
発電を止めるのは無理ではないかと思います。何年後
に徐々に減らしていく、代わりの自然エネルギーを増
やしてゆく。それを何年後にするかを考える必要があ
ります。

日本が世界で生き残り、国民生活を守るためには、日本の工業を守る必要があると思います。安定した安いエネルギーを提供していく必要があります。家庭でのエネルギー消費はそれぞれの家
庭でエネルギーを作り消費していくという生活に替えていく必要があります。

14158 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します 先般の福島原発事故による放射能漏れ事故の恐怖は遠く離れた埼玉でも筆舌に尽くしがたいものでした。原発の停止には，産業界を中心に電力不足による経済活動への影響などが指摘されて
いますが，生命の危機に比べれば耐え難いとは考えられません。経済活動の低迷による生活への影響は確かに起こり得ますが，今回の事故で分かったように，原発事故は一夜にして人々の生
活基盤を奪うものです。
また，本質的に供給量を人類がコントロールできない太陽光や風力による自然エネルギーでは，（安定した）原子力の代替とならないとの意見もありますが，今後の技術開発によってエネルギー
変換効率を向上させることで，エネルギー供給能力は高まるものと考えます。また陸上のみならず洋上発電の施設を増設することで発電量は増加できるでしょう。第一これらの自然エネルギーの
利用には基本的にCO2を排出しないということも重要と考えます。このことは，他の2つのシナリオで必然的に排出される核廃棄物の処理技術や具体的な施設の場所，さらには地震等の自然災
害に対する安全対策などが不透明であることと比較しても，その優位性が高く評価されうるものと考えます。
このシナリオを維持するためには，まず社会全体を省エネルギー体質に変換していくことが重要であると考えます。また，発電量だけではなく(余剰)電力の蓄電を行うことで，ピーク発電量を減少
させつつ，電力供給量を維持するような大規模蓄電事業の推進を進めるべきだと考えます。

14159 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 これからは原発をなくす方向に考えてほしい これからは原発をなくす方向で政策を考えていただきたいです。

電気が原因で安心して暮らせる環境、安心して食べれる食べ物、飲める水が奪われるなんて…
なんだか本末転倒だと思います。

私はまだ未婚で子供もいませんが、いつか欲しいという希望を持っています。
いつかその夢がかなった時に、その子供にどれだけ影響があるかと思うと…
とても恐いです。
自分の健康にどれだけ影響があるか、というのもとても恐いのですが、
将来の子供にどれだけ影響があるのだろうか…という方がもっともっと恐いのです。

私の地元は浜岡原子力発電所がある隣の市です。
もの心ついた時から浜岡原発はあり、周りの大人たちからも原発についての意見はあまり聞くことはなかったのですが…
誰にも教えられなくても、原発に対して「なんだか恐い」というイメージを持っていました。
もの心ついた時から「近い将来、東海大地震が来る」と聞かされていたので、余計に恐かったのです。

実際、恐いと思っていたことは福島で起きてしまいました。
地震大国の日本では、まだまだ地震が起こる可能性は十分にあります。
また同じことが起きてしまった時、本当に逃げる場所さえなくなってしまいます。

もし原発の再稼働が経済的理由で進められているのであれば…
それこそ、本末転倒だと思います。
電気のせいで、お金のせいで、人間の基本な生活が奪われるなんて…。

いろんな記事を読んで、私は皆が自家発電や自然エネルギーで生活するのも不可能ではないと考えています。
一時の利益のために、破滅の危険のある原発を稼働するのは本当にやめていただきたいと、心から願っています。

14160 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。 事故時のみならず、正常運用時の廃棄物処理を解決できない原発は望ましい発電方法ではありません。
放射性廃棄物の適切な無毒化技術を開発した後に原発を検討して頂きたい。

14161 個人 その他 ３０代 女性 原発は国民にとって不利益が多く危機管理もまともに
できない状況下で稼働すべきではない

福島の事故で世界中に明らかにされた杜撰な原発というシステムを今も利用しようとする意図がまったく理解できない。一部の特権者のみ享受する利益のためだけに原発を稼働して安全性が置
き去り。危機管理は小学生以下。活断層が原発直下にある可能性が高い。（まだ確定ではないとどうせ言うだろうが日本はどこかしこも活断層だらけだ）これでゴーサインを出す人間の気が知れ
ない。原発を稼働させることは今日本中が苦しめられ、今後も長く続くであろう放射性物質の被害を政府が完全に無視し、対策を蔑ろにしている証拠である。放射性物質に対する知識を政府がよ
もや持ち合わせていないとは思わないが、対策が全て政治家や官僚の利益や面子優先、能率重視のお役所仕事。先達の経験を全く活かせていない有様で、日本政府には放射性物質における
問題で国民の命を守ることができないと証明している。大飯原発、そのほかの原発を稼働させて事故が起きた場合も国民にとっての盾とはならないだろう。大飯原発における稼働では、そもそも
事故など起きない、安全性は確保しているなどという言葉は無意味だ。そう言われていた福島原発は現に事故を起こしている。この世に絶対はない。原発を今の日本で稼働させるのは愚か極ま
りないこと。こうした訴えは私以外にも多くの国民の声があるだろうと思っている。



14162 個人 家事専
業

３０代 女性 今後の原発について、
ゼロシナリオを希望します。

原発についてゼロシナリオをお願いする理由

消えてなくならない＜ごみ＞が出るから。これからの子供にそれを押し付けるのは、あってはならないことと思います。
福島の原発事故以降、とても不安な日をすごしています。
１５歳の時から、原発には反対しています。

福島？日本？行きたくない。そんな風に言われるようなくにに、したくない。
すっぱりと日本が原子力エネルギーをやめたら、外国からの評価もあがると思う。
日本人が本来の精神性をもって、平和を強く訴えられるそんな国にしたいのです。
戦争もしない。原子力にもたよらない。
個人個人が、しっかりと意志をもたねばなりませんね。
ゼロシナリオを、どうぞお願いします。(削除)

14163 個人 自営業 ５０代 女性 原発は全て廃炉にしてください。そして、再生可能エネ
ルギー、自家発電、すべて出来る限りの原発以外のエ
ネルギーにしてください。依存率０パーセントです。

原発は危険だからです。福島の事故ではっきりわかりました。１００パーセント安全とはいえないものを、この地震国日本に作ってはいけない。地震だけではなく自然災害も多い。今更、原発の下
に活断層があるかもしれないから再調査をとなっていますが、そんなずさんな許可をだしていたとは信じられません。世の中で一番危険な物を危うい国土に置くべきではないと思います。即刻廃
炉にしてください。二酸化炭素排出量が増えるより放射能が巻き散らかされる方が怖いです。

14164 個人 その他 １０代以
下

男性 ゼロシナリオがいいです。原発の事故が起きたら、放
射能汚染は人の手では防げないんだから、 初から
原発はない方がいいです。

福島原発の事故の後、今住んでいる地域は放射線量が高く、外で安心して遊ぶことができないです。食べるものも、内部被曝に気をつけなければいけません。こんな心配をしないといけないのは
原発のせいです。他の原発で事故があったら、こんな大変な思いをする人がもっとたくさん出ます。そんなことにならないように、原発はなくすべきだと思います。

14165 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 将来原発ゼロを要望します。危険が少しでもある原発
を再稼動することには反対します。沢山の国民が原発
再稼動に反対しているのに、野田首相は大飯原発を
再稼動させたことに納得がいきません。。

これからの日本は原発ゼロを要望します。今再稼動している大飯原発を止めて下さい。
　原発によるエネルギーではなくそれにかわるエネルギーをつくり出して下さい。政治家達がそのような方針を打ち出せば、若い人達も積極的に研究に取り組むことでしょう。それを原発依存に後
戻りすれば日本の未来はないと思います。　福島であれだけの原発の事故をおこしておきながら、まだ放射物質を地上に、海に撒き散らして、世界中に迷惑をかけていることを政治家達は分から
ないのでしょうか？せめて原発に代わるエネルギーを日本が先頭をきって開発するのが世界に対する謝罪です。それこそが福島の原発事故で辛い経験をした人々に報いる人道上の償いです。
それが分からないなんて心を持つ人間と言えるでしょうか？迷惑をかけている世界の人達、耐え難い原発事故を体験した福島の人達の為にも、原発を再稼動してはいけないのです。そんなこと
一国民の主婦である私にでも分かります。
　大飯原発を再稼動させて、関西の人達、福井の人達のどれほどが喜ぶのでしょうか？そんな自分の所だけ良ければいいなんていう利己主義の国民だったのでしょうか？日本の国民は？原発
がなければ生活が立ち行かないなら、その国民に救いの手を差し伸べるのが政治家がやるべきことなのではないのでしょうか？
節電が必要と分かったら関西の人達はやりくりしたはずです。その国民の声を聞かないで勝手に一部の政治家で原発の再稼動を無理やりしたことに納得がいかないし、怒りを覚えます。国民の
生活を考えるといっても本当にそう考えているのでしょうか？経済界の人達のことばかり耳をかたむけず、まず福島県の人達を救って下さい！野田首相は何を一番優先して国民の生活を考える
のか熟慮して下さい。
　原発は一度事故をおこすと廃炉にするまで多大な被害を与えます。福島の原発を廃炉にするまで日本はどれほどの困難な歩みをするのか不安でなりません。

14166 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロを強く希望します! 日本は原爆投下により核による悲惨な体験。そして福島の原発事故。二度もの大きすぎる犠牲を払った国のはずです。こんなに悲しいことをもう二度と繰り返さないために今すぐにでも脱原発し
ていくことを世界に発信していく役目があるのではないでしょうか。私には原発を稼働させなければならない理由がまったくわかりません。いくらでも方法はあるはずだと思っています。そもそも私
たちには電力会社を選べないこと自身が問題です。日本は美しい自然とすばらしい文化を持ったそして古代から高い精神性を持っている先人がいた国です。日本だけが世界に核のない真の平
和を訴えることのできる唯一の国なのではないでしょうか。生きている私たちにできる精いっぱいのことをしなければ申し訳なさすぎます！

14167 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 脱原発をして、新しいエネルギー政策に切り替えてい
けるよう
国民一人一人が未来を考えて国民できめていきたい。
原発の時代はすでに終わりのときがきています誰が
みてもそうです。
原発はとめるべきです

こんな事故を起こしてまた再稼働するなんてあまりに世界の恥です
再稼働しないとエネルギーが不足しているなんて！嘘です
もう騙されません。国民の意見を聞いてください。そうでなければ必ずこの国は
滅びるでしよう
一生取り返しのつかないことが起こる前に（もうすでにおこしていはす）
即脱原発を決めるべきです
次に必ずまた大地震は起きますなにしろ日本は世界で一番地震の多い国  四枚のプレートが重なっている上に住んでいるのですから
地震の多い国は原発にたよらず自然エネルギーに切り替えるべきです

私は地震の年海外にいましたが日本の対応に恥ずかしくて仕方ありませんし
日本の電力会社や政治家は頭がおかしいと批判されたし
もう恥です
どうかこれ以上醜態をさらすのはやめて、
世界の見本となるような決断をして、ください
私たちが生きていくには脱原発しかありません
あなたたちはお金のことしか頭にないのですか？
大切なことはお金ではなく命やめて、地球です
これ以上汚すのはやめてください
取り返しのつかないことになる前に脱原発を決断しください

それか決断を勝手にしないてろ国民投票をさせてください
もうこれ以上国民を騙すことはできません

脱原発！！！！！！！！！！！！！！！
新しい自然エネルギー日本かえましよう

14168 個人 家事専
業

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します！ 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。
もっと自然エネルギーを推進してください。
既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

14169 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 ３度も被爆した世界で唯一の被爆国日本。
放射能を完全に管理する技術（廃棄物も含めて）が無い現状で、
運用を続けていく事はできない。
原子力は安全でクリーンであるとの神話はすでに崩壊しています。
人知を超えるパワーをもたらす地震国日本では、原子力を撤廃し
再生可能エネルギー、省エネにその力を注ぐべきだと思います。

14170 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は即時廃止にして放射性廃棄物の 終処
分の方法を考えるべきである

昨年、首都圏は節電・計画停電で散々な状況であったにも係らず、
発電状況において同様の今年は計画停電もなく、電力は足りていることが
証明されました。火力発電の稼働率を見てもそれは明らかでしょう。

さらに、電力が足りないと言って大飯原発3号機を再稼働した直後に、
火力発電を8基停止させていることからも、原子力発電が稼働しないから
電力が足らないということは矛盾しています。

首都圏の計画停電がなく、去年に比べて遥かに節電要請も緩やかなのは、
東京電力の料金収入つまり経営上の問題のほうが表面化してきたからでしょう。
本来電力が足りないのなら、今年のほうこそ全面的に訴えるはず。
関西電力にしても、原子力発電所が廃炉になってしまえば、財務諸表上で
資産計上から除かねばならず、それが即経営の悪化につながりそれを防ぐための
再稼働というのは明らかです。もう、電力不足の問題ではありません。

また、福島第一原発の事故原因、責任の所在も明らかになっていない中での
原子力発電の再稼働は無責任極まりないです。誰も責任をとらないシステムでは
また同じことが起こるに決まっています。そんなのは当たり前のことです。
さらに高レベル核廃棄物の処分場がないまま、先送りするのはやめるべきです。

今回の大事故を機に露になった問題が山済みです。
それを従来的な思考、手法で乗り切ろうというのは愚かなことです。
未来の子供達に必ずや禍根を残します。
手遅れにならないようではなく、もう既に手遅れの状況なんですよ。
あれだけの大事故が起こったのですから、猶予なんてありません。

14171 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロを希望します。
安全ではない原発によるエネルギー発電をこれから永
久にやめて欲しいです。

原発による発電は原発単体で機能するものではなく、火力発電、水力発電のバックアップがあってはじめて稼動するものだと聞きました。
無駄が多く、何より安全性が全くない原発はいりません。
電気はわたしたちの生活にたくさんのものを与えてくれましたが、昔の電気がなかった時代の人が暮らしていたように木、土、風、水など本物のエネルギーを取り入れることにより電気をなるべく
使わない生活にシフトしていこうと思っています。

今回の地震による原発事故により、わたしたちは今までの生活を省みるときがきていると思います。
今まで同じようにこれからを生活をすることは難しく、新しい生き方を模索するべきです。

14172 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発0%を希望します。 原発の代替エネルギーの研究開発支援など、原発に頼らない社会を作る努力がまだ足りないと思います。努力した結果、原発しか無いのであればまだ納得できますが、日本の現況において、安
全性が担保されていない原発を継続する事は余りに愚かで、国際社会にも呆れられると思います。

14173 個人 自営業 ３０代 女性 原発反対 　経済を考えると原発は必要かもしれません
しかし、日本の国土　果ては世界中に回るかもしれない放射能をまきちらす原発は納得がいきません。

現在の福島第一原発の作業員の健康はだいじょうぶですか？
この先、国民がもっと原発の作業に当たらないといけなくないですか？

安全な国にこの先していけますか？
これから産まれる日本人が健康に生活できますか？
美しい自然は守れますか？

野田さんは、政府は、自分たちが原発のある町に住んでもいいと　心から思えますか？

どうか、今の原発にかける予算を自然エネルギーの開発費にあててください。

安心して毎日を送りたいです。
これ以上、犠牲が出る原発は心からやめていただきたい。

14174 個人 自営業 ３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。第二のフクシマを見たくありません。
もっと自然エネルギーを推進してください。
もっと国民の意見を取り入れてください！

14175 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電を即刻、ゼロにしてください。これ以上１m2
たりとも放射能が降り注ぐことがあっては絶対に、絶対
になりません。地震国日本には原発ゼロの道しかあり
ません。

私は、美しい山河と、美しい海に囲まれたこの小さな日本という島国に生まれ、育ったことをこのうえなく幸せと感じながら５０数年を生きてまいりました・・・・・３・１１までは。
あの福島の原発事故から１年以上、　放射能というものの存在により、私の人生が否定されたような想いが日々強くなるのを感じています。
これ以上、１m2でも放射能に小さな日本列島を汚されたくはありません。
今は、大飯原発を再稼動した野田内閣への不信感と怒りでいっぱいです。

14176 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見 なぜ、２０３０年まで引き伸ばさねばならないのでしょうか？
現在の状況の後始末もできていないのに。
知恵を絞れば代替案が見つかるのでは？
いまこそ、皆で話し合い、考える事を望みます。
未来の日本という国に住んでいる自分達の為に。
原発は即刻、0であるべきです。

14177 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 源発０％が理想です。現在電力は自然ｴﾈﾙｷﾞｰも入れ
ると何がどのくらいの割合で費用がどの程度なのか、
ﾊｯｷﾘ数字でみないと原発の必要性を訴えても説得力
がありません。

原発事故で実感しました。将来的にも新ｴﾈﾙｷﾞｰの検討をすべきです。自然にも安全なｴﾈﾙｷﾞが世界の市場になるのではないでしょうか？
全国でｴﾈﾙｷﾞｰ開発ﾌﾟﾚｾﾞﾝなどして日本全体として開発実用化にむけて投資する。新しいｴﾈﾙｷﾞｰをちょいちょいﾆｭｰｽやﾒﾃﾞｨｱで小出ししていていますが、海外がすぐ開発し逆輸入となります。
もっとしたたかにやれないか。事実家電は韓国にもうかないません。当面実用は無理としても、例えば・・
(1)道路のアスファルトの熱を貯めにくいものにするか、ｴﾈﾙｷﾞｰに替える開発はできないものか。北国はこの熱を冬の凍結防止にしてほしい。
(2)水を利用した冷風対策など。東京なら水が豊富なのだから、循環させることでビルや道路を冷やすことはできないものか？北国は除雪に替えてほしい。
天下りで儲けるその頭をこのようなことに使ってくれないものか。海外は原発停止を決断したところもあるのに、事故を起こした本国が迷ってるのは何故か。

14178 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 お金の為に命をないがしろにする政府にはうんざりで
す。ネットの普及によって国民は全てを知る事が出来
るようになりました。悪事は全て表に出てきます。国民
の声を尊重してください。国民の７割が原発反対！！

まず、なぜ記入可能文字数が分かるようにしないのか。親切心が無いなあ。本題：１）原発の安全性が確保されたと首相は言っていたが、どのような災害を想定し、どのように安全なのかをしっか
りと説明すべき。地震大国日本で原発はリスクが高すぎる。２）エネルギー消費量は人口の減少と共に減っていく。省エネ技術が向上する。自然エネルギーからの発電量が増える。だから原発は
将来いらない。３）放射性廃棄物の処理方法も確立できていないし、通常の原発稼働時にも放射能を垂れ流している。未来の子供達に責任を押し付けるのはあまりにも無責任。４）アメリカのいい
なり国家はもうやめるべき。政治家生命をかけるのではなく、命をかけて国作りにあたって欲しい。お金の為に命を粗末にするような国は滅びる。５）国民の７割が原発に反対しているのだから将
来原発をなくすのは当然。自然エネルギー発電の技術開発に国を挙げて取り組むべき。石油もウランもその他の資源も有限。それに拘るのは利権がからんでいるから。インターネットの普及によ
り国民は賢くなっている。悪事は全て表に出てくる。７）発送電分離、電力自由化、マイクロ発電が世界を救う。自然エネルギーを利用したマイクロ発電技術を国家プロジェクトで開発しよう。フリー
エネルギーの研究も進めよう。すでにフリーエネルギー技術は確立されているとも言われている。エネルギーマフィアと戦おう。

14179 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 電力会社一辺倒な電力供給体制を今後変換していく
べきである。

その時期は早いにこしたことはない。

非常に巨大な利権構造でがんじがらめになっている今の電力供給体制を
根本的に変換していくビジョンが求められていると思う。

一部の人間の利権のために、福島ような犠牲が出ていると思うと、許し難い状況。

電力供給体制は将来的にローカライゼーションしていく。
発電方法も自然エネルギーの比率を増やしていく。

二酸化炭素発生の状況を可視化するようなシステムを企業や住宅に導入する対策を早急に整える。

店頭での商品に環境負荷マークなどを導入して、一般市民の環境に対する意識を同時に向上していく。

日本人が省エネと、電力について日常的に考え、監視できる世相を形成していく。

電力供給の代替云々は、真っ当なデータを電力会社が完全にオープンにした上でのスタートラインだと感じます。

今回の大飯原発再稼働にも滋賀県民は非常に違和感を感じています。

14180 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は全て廃炉にすべき 国民の命と未来を犠牲にしている



14181 個人 自営業 ５０代 男性 以下の理由で原発の電力には頼るべきではない。電
力不足が人の命より優先することの非人間的非人道
的な判断である。原発事故は自動車事故　飛行機事
故と違い人類や生物を永久的に苦しめることを知るべ
きです。

世界一　幸せな国ブータンは今たくさんの問題を抱えている　もう日本国と根本的に同じように思える
アメリカの心理学者が幸福について　いろいろな職業の人を調査した結果、環境や制度の問題ではなくその人の心の問題であることを結論にしている、
幸せ　豊かさは物質　エネルギーの量とは関係ない、日本人の細やかな感性と技術は限られたなかで豊かに暮らせるすべを見出せるはずです。
野田首相は私と同じ歳であることがわかりました。方や日本のトップ、私といえばやっと暮らせているレベルです。でもそのゆっくりした生活のなかで気づくことがあります。高速道路でどうしてか皆
前へ急いでくっ付いて走りたがります、その集団を追いやってから同じスピードでもゆったりと一台で走れることがけっこうあります。
今の日本人は急いできたために自然や動植物　人を思いやる人間性を忘れてしまったのではないかと思います。
今のままでは、お金持ちも私のような生活ぎりぎりの人も、欲　お金に縛られて、便利さに慣れきって電力使い放題、結果　自分の首を絞めているようなものです。
地位や名誉、所有物に囚われることをやめ、目の前のものや事象に執着するのをやめ、ほんとうに大切にすべきことを人間として考え直す時期です。それが原発の電力にこだわることから離れる
ことに繋がっている。原発推進派も走るのをちょっとやめれば、心の奥底で気づくはずです。昔の不便な生活に戻らなくても企業の足を止めなくても、原発の電力に頼らなくても、できる道があるは
ずです。すでに起業家などがその道を示しています。
火力発電のＣＯ２回収の技術は確立しつつある中、原発の将来は廃炉のことですら安心できるものがない。
原発事故は自動車事故　飛行機事故と違い　生き残った人々を永久的に苦しめることを知るべきです。
選択肢云々のレベルではなく、このすばらしい日本の環境を減らすことなく、住める形で将来の子供たちに残すためには原発の電力には頼るべきではありません。

14182 個人 家事専
業

５０代 女性 (1)ゼロシナリオを支持します。 福島原発事故以降からの不安がしこりのように固まっています。
特に食べ物、水。生命の根源をなすものへの、拭いようのない疑念。
何んの疑いも抱かずにお腹を満たしていたあの頃が、羨ましいほど懐かしい。

安全だ、なんて、よくもぬけぬけと言っていたものだ。
しかも、事故処理の途中でまた、そんな事を言い始めている。

誰が信じられます？

確かに、電力不足は、生活面でも経済面でも負の要因でしょう。
でも、扱いきれない「火」は潔くあきらめるべきです。

もう、福島は、一瞬で壊れてしまった。
元に戻すのには、おそらく、気の遠くなるような時間が必要です。

事故直後から今日に至るまで、住民を守りきれなかった政府と東電には再起動の「さ」の字すら口にする権利はないでしょう。

14183 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発・核燃料サイクル施設は不要，ゼロでよい
危険極まりなし，続ければ今度は取返しのつかない過
酷事故必至
当面は火力主力，エネ供給多様化に加えエネ需要の
削減も重要
地球温暖化は事実相違の様子

１．大地震・大津波に原発・核燃料施設は耐えられない
２．放射性廃棄物が大量に出てどうしようもなく，未来世代に大負担となる
３．ただでさえ原発運転は危険，にもかかわらず運営がいい加減でずさん
４．今の電力会社や原子力産業に原発・核燃料施設を運営する能力なし
５．原子力村は無能な利権集団で，マイナスの存在＝追い払うべし
６．定期検査が形骸化している＝危険が倍加
７．核燃料サイクルはただでさえ放射能を大量に放出して汚い
８．核燃料サイクルは金がかかり過ぎて無駄の塊＝未だ機能せず
９．原子力推進は嘘八百，情報隠蔽，歪曲，根拠なき楽観，我田引水，利益相反などなど，諸悪が充満している
10．放射能は極めて危険，特に恒常的な低線量内部被曝は危険
11．原発・核燃料施設は高コスト：政府援助をゼロにし，一般の民間プロジェクトにしたら，高い保険料や安全対策，各種引当など，原発・核燃料施設はコストがべらぼうに高くてやってられない。
12．電力は供給サイドだけを見るのではなく，需要サイドの平準化と削減に積極的・知能的に取組むこと
13．まずビジネススタイルの転換，ついでライフスタイルの転換を大々的に推進する。
14．当面は自然再生エネよりも効率的な火力，そして熱エネに電気を使うな
15.マイクロガスタービン，コジェネ・オンサイト電源等
16.エネルギー源や電源の多様化と電力会社の地域独占・総括原価方式は廃止，送配電分離は経営分離＝所有分離まで徹底する

14184 個人 家事専
業

３０代 女性 私は、原発ゼロのシナリオを選択する。選択肢にはな
いが即時原発ゼロを求める。

原発に反対する理由は、地震等で原発事故が起きたとき安全性が確保されていないから、また、放射性廃棄物の安全な処理方法が確立されていないからです。

節電は企業も家庭も行なうべきだと思っています。計画停電も、必要ならしかたないと思います。ただ、病院や保育所、酸素ボンベを使用している家庭等を停電させるわけにはいきません。多少
電気代が上乗せされても、きめ細かく送電の配慮をすべきです。

即時、原子力から、再生可能エネルギーへのシフトを希望します。
事故が起きてしまった以上、原発に対する不安と不満は拭いされません。太陽エネルギーなど再生可能エネルギーに取り組む企業を推進し、各家庭がどういったエネルギーをどこから買うか、を
選択できるようなシステム作りをお願いします。

14185 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 地震大国に、構造上安全でないものを「安全です」と言っていること自体がおかしい。形あるものは時間とともに老朽化するのですよ？その場限りで将来をまったく見据えていない政治の在り方、
人の命よりもお金という非人道さ。昔からわかってましたけど、ここにきてもうボロがでてボロボロですよね？国会は国民の意見をまったく聞かない。たしかに原発に関心を持っていない人の方が
多いです。それは「怖いから聞きたくない」、もしくは、正しく報道されないから「知らない」のでしょう。これが民主主義というとは、呆れてしまいます。民主主義とは、反対の意見もお互いが反対の
立場にいると想定して論議し、国民の幸せに向けて解決していくものです。すべてのどんな意見でも正しく報道されるべきです。

たとえ原発の稼働を止めても、その後、半永久に維持しておくための資金、研究者・作業員の養成など、稼働している時よりもさらに莫大な費用がかかることはわかっています。それを支払ってい
くのも国民です。日本は死の物質を世界中にばらまいてしまったのですよ？環太平洋はすでに汚染されました。福島原発は収束するどころか、ますます危険な状態ではないですか？それを国会
は「責任はとらない」などとよく言えたものです。「責任はとらない」ではなく、「責任がとれません」という状態でしょう。日本はまず地球環境を犯したことを世界中に対して謝るべきです。そして速や
かに危険地域の住民を移住させ、汚染物質を福島に集め管理するべきです。いくら戦争に負けたからといって、いつまでアメリカや他国の金のいいなりになっているのですか？「国民にそのすべ
てを説明はできない」のでしょうが、もう全部バレてますよ！国民を馬鹿にするのはやめてください。１日も早くすべてを清算する第一歩を！

14186 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 (1)原発ゼロ
「経済主軸」ではなく「いのち重視」のエネルギー政策
を選択すべきです。
地震列島に「トイレなきマンション」はいりません。
再生可能エネルギーへの転換を早く進めるべきです。

・福島原発事故の検証収束もないままの再稼動は許せません。
　使用済み核燃料問題はどう解決するのでしょうか。
・真夏日が続く中で、この太陽エネルギーを何故もっと活用してこなかったのかと、これまでのエネルギー政策を残念に受け止めております。
・民主党政権の消費税増税は譲れても、原発推進だけは認めることができません。国民の声に耳を傾けることができないなら、自民党政権と同じではないでしょうか。
　◎次世代のためにも今こそ“脱原発”を！

14187 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電に賛成します 資源の少ない日本にとって今や無くてはならないものだと思います。
電力の十分な確保に必要です
電力が純分供給されない場合、企業は大きなダメージを受けます。
また火力では、原油価格により、供給や、値段が影響を受けます。
火力はシーレーンが封鎖されると値段の高騰どころが、供給を絶たれます。
効率の良い代替えのエネルギー源がまだありません。
日本中どこでも地震だらけですが、柏崎沖の地震でさえ、本体に影響はありませんでした。日本の原発は高度で安全だと思います。

中国からの干渉（見えるもの見えないもの）に影響され、操作され、原発をやめることは日本にとっての命取りです。
むしろ原子力発電の技術に更に磨きをかけ、世界に誇る技術として売り出してほしいくらいです。日本にはそれくらいの技術や知識の蓄積があると思います。
原子力の技術を日本がもっていることで、中国の侵略の抑止力になっていると思います。
私は原子力発電に賛成です。一刻も早くフル稼動してほしいですし、津波や老朽化が問題というのであれば、その対策を即刻やってでも原子力発電をやるべきです。

14188 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所を速やかに全廃すること！福島原発の
大事故以来、原発の安全神話は崩壊した。いまだに
福島事故の後始末さえ出来ていないのに、大飯原発
の再稼働はあり得ません！ただちに止めること！

日本は、地震が も多い国です。こんな国に原発を作ることが無謀です。大飯原発の地盤も活断層の可能性が高いと専門家が指摘しています。大飯で事故が起これば琵琶湖の水はダメになり、
関西圏全体が放射能にさらされます！また、使用済核燃料の廃棄の方法さえ未確定です。地熱・太陽光・風力・小水力など自然エネルギーで十分まかなえるはずです。地熱に関しては、日本は
外国に優れた技術を輸出しています。火山と温泉が多い日本には 適です。国民の命を守る気があれば、原子力以外の電源開発に全力を尽くせるはずです。今まで原発に頼っていた地域に自
然エネルギー開発で産業を起こせばいいのです。

14189 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 国のエネルギー政策について。一刻も早く大飯原発の
再稼働を撤回してください。　　　　　　　　東日本大震
災による、瓦礫広域処理をやめてください。

大飯原発の下には活断層が通っている可能性が高いですよね。なぜちゃんと調査しないのですか？地震の活動期に入っている今、とても重大なことですよね！？なぜ先に再稼働ですか！？順
番が違いますよね完全に！そもそもこんな地震大国に５４基の原発ができてしまったことが間違いです。福島の事故が起きてしまった今、何が再稼働ですか！！？福島原発の事故は収束どころ
か人類がまだ経験したことのない恐ろしい事態に陥っています。人類が生き残れるか否かの岐路に立たされています。もう原子力の時代は終わったのです。もう原子力は諦めましょう。放射能、
原子力と人類は共存できないのです！どうか、危険な原発はもうやめてください！一刻も早く再稼働を撤回して、再生可能エネルギーに切り替えてください！

東日本大震災による、瓦礫広域処理をやめてください！これ以上放射能を拡散してはいけません！大地が汚染されれば食べるものも作れなくなります。そこにＴＰＰを受け入れてしまったらもうお
しまいです。子供を放射能から守らなければ日本は終わります。なぜ破滅に向かうようなことばかり進めるのですか！！？私にはさっぱり意味がわかりません！！瓦礫広域処理反対！！復興支
援にならないことももうバレてますよ！どちらさんが儲かるかももうバレバレです。もうやめてください！！

14190 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本の原子力発電所は、できるだけ早い時期に０基に
して欲しい。

放射能の市より方法も確立されていない技術で原発を続けることは大変危険なこと。
福島の原発事故を教訓にするならば、即刻国内の原発は廃炉にするのが正しいことだと考えます。
電力会社やそれに関わる人たちのために日本国民を危険にさらすことは辞めてください。
今後、選挙が行われる場合は、原発を推進する政治家や党には投票しません。
脱原発を強く推進する政治家に未来を託します。

14191 個人 学生 １０代以
下

女性 原発の再稼働について考えました。 私は現在の日本の状況で原発を再稼働したことは良かったと思います。なぜなら、今の日本は原発に頼らない限り、国民が普段の生活さえできなくなってしまうからです。確かに原発は安定した
たくさんの電力を作ることができ、二酸化炭素も排出されないので地球温暖化対策にもなっているとは思います。しかし、脱原発をしても生活をしていけるのであれば、その方がいいと思います。
今すぐには無理でも、数年後先には原発に頼らなくてすむような自然エネルギーを開発することがとても大事だと思います。何事にもメリットがあればデメリットも生じてしまうので、それを上手くカ
バーできればより安心して暮らせる国になっていくとおもいました。

14192 個人 自営業 ４０代 男性 ・「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ 子供たちの為に処理できないものはいりません
使用済み核燃料の処理方法が確立していない状況でこれ以上のゴミを増やすのは止めて欲しいので「原発ゼロシナリオ」です

14193 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロパーセント 私は原発は二度と稼働するべきではないと思います。人間がコントロールできないものを、この世に作りだすべきではありません。一番大事なのは何か。シンプルに考えれば分かります。原発は
必要だと言う人はさまざまな理由があると思いますが、本当にその理由の方が大事でしょうか。シンプルに考えれば必ずそうでない事は分かるはずです。何かあってからでは、取り返しがつきま
せん。誰にも責任はとれないんです。

14194 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は即廃止を求めます。電力が足りないと言うのな
ら、既存の発電以外に新たな自然エネルギーの開発
を国が積極的に推し進めるべきだと思います。

原発の危険性はもう明らかです。放射性廃棄物の処理すら確立出来ていないのに、推進する感覚がわかりません。次世代以降に大きなツケを回してる事を黙認している。日本は自然に恵まれた
国だと思います。クリーンエネルギーを推進すれば、諸外国に対してもいいリーダーシップが取れるように思うのですが。また、企業や個人による自家発電を推奨し、コジェネレーションをさらに浸
透させて行けばどうでしょう。大手電力会社による独占市場を改めるべき時だと思います。国民が求めているのは、少数の有力者のみが豊かになるシステムではなく、誰もが安心して生きて行け
るシステムだと思います。放射能汚染に関して、我々は唯一の被曝国なのではないのですか？それでも原発を動かそうとする日本国政府。私は断固支持できませんよ。

14195 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 福島全土を元通りにできるまでは、原子力発電所を動
かすべきではない。

1. 原子力発電所の事故によって住み慣れた土地を離れている人、人生が大きく変わってしまった人たちがいる以上、原子力発電所を動かすべきではない。

2. どんな理由であれ、いざという時に100%の確率でコントロールできないようなものを人が扱うべきではない。

3. どうしても原子力発電所が必要なのであれば、エネルギーを必要としている自治体毎に建設すべき。地産地消。

14196 個人 パート・
アルバイ

３０代 女性 2030年原発0 いますぐ原発0で！！！

14198 個人 その他 ７０代 女性 (1)ゼロ　です。
これ以外に答えはありません。

福島での原発事故が現実となったわけですから。
これからの長い年月の土や海や食物による被爆は福島だけでなく、日本人全体を襲うものですから、　その不安をこれ以上増やすようなことはお願いですやめてください。　大飯原発止めてくださ
い。

14199 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。
即刻稼働している原発を停止し国内のすべての原発
を廃炉にすべきだと考えています。

原発ゼロシナリオを支持します。
放射性物質による被害は被災地だけでなく、すべての国民に影を落としています。残念ながら内部被爆のおそれは現在この国に住んでいる以上避けられないものです。
地震大国のこの国では原子力発電所は安全ではないことは先の震災で実証されました。そもそも原発による放射性物質の廃棄物は処理方法すら確立されていない。未来にツケを回すだけのそ
の場しのぎのエネルギーが政策というレベルの対象であること自体に違和感を覚えます。我々大人は未来を担う子供たちに安心安全な環境を整えバトンを渡す責任がある。電力の需要を恣意
的に多く見積もって再稼働した大飯原発は即刻停止させ、現在国内にある原発は出来限り早急にすべて廃炉にすべきだと考えます。

14200 個人 学生 ３０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

せっかく変わろうという機運が高まっている中で、変わらないという選択肢しかとらない（諸事情あってとれない？）今の政府。せっかくのチャンスでもあるので、もっとがんばってほしい。経済再生と
経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。
放射能の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長する。
求められるのは国民のほうではなく、官僚の頭の中のパラダイムの転換だ。

　エネルギー問題は、そもそも、なによりまず、歴史から考えるべきです。
文明の光というものは、小エントロピーエネルギーの開発にこそあり、
高カロリーで、軽々運べる事がもっとも重要なのです。
自然の法則からすればチート（ズル）に近いような
桁違いのエネルギー消費の上に近現代文明の恩恵は約束されている、
と言って過言ではありません。
産業革命以前から発明自体はコンスタントに積み重なってきましたが、
人類の飛躍は産業革命、すなわち石炭との「出会い」があってこそです。
石炭や石油やウランに出会うための技術の矯めだった、と言えるくらい
違いがあります。

近世と近代の生活水準の決定的な違いを考えてください。
輸送、衛生、情報、平等の水準までもが
そのエネルギーの価格で決まっています。
エネルギー価格が高くなれば、文明の光は消え去るのです。
我々がいかに特異な状態にあるか、それを維持せねばならないかを再認識すべきです。

そして現状、ベース電力になりうるのは火力と原子力だけです。
船で燃料を運び続けねばならない我が国にとって、
数少ない選択肢を一択に狭めるようなことは愚の骨頂です。
ガスの展望はやや明るいとはいえ、到底楽観視できないのが
エネルギー事情なのです。

節電などの戦術的な行動は日本はずっと努力してきたはずです。
しかし供給に限界があるものを小手先で越えるのは限度があります。

原発依存率は３０％を死守すべきです。
時代の針を戻すのは愚行そのものです。
私は人類独自の活動は
ただそこにある自然などより遙かに多様性があり、価値があると信じます。

人類文明の飛躍は小エントロピーエネルギーにこそあ
り
化石燃料時代のまっただ中でその底上げが出来るの
は原発のみ。
歴史を顧み、絶海の工業国で自覚を持ち、
万難を排して原子力発電の依存率を維持すべき

男性４０代会社員・
公務員

個人14197



14201 個人 学生 １０代以
下

女性 原発はなくすべきです。 二度と福島のような事故が起こってほしくないと誰しも思っています。
駄目なものは駄目でしょう。
デモは争いたいからやるのではなく、本当に日本を、将来を守るため、みんな活動しています。
日本は世界に誇れる美しい国だと思います。せっかく美しい国をこれ以上腐らせたくないです。
原発は人間の手に負えるものではない。
代替エネルギーを使ってほしいです。

14202 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択する ２０１２年、原子力発電は即刻やめて

14203 個人 その他 ３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見

「２０３０年までに原発０」ということについてもっと公に
問うべし！

この法案が通るか通らないかの是非は日本国民すべてにおいて重要問題であるにも関わらず、自分で情報を得ようとつとめる人間にしか分からないということに問題があります。
国民全員が知るべき法案の決定をもっと公に発信するすべはないのですか？

ドイツが脱原発を達成できたのにも関わらず、日本が達成できない理由はないはずです。
原発に依存しない国、原発を０にするという考えから出発する事が重要。

14204 個人 その他 ５０代 女性 《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》
このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持
される」というもの。再び事故が起これば、日本は世界
からも見放される。

日本国民の命と財産を守る事が政府の仕事であるというのに、一体どこを向いているのか？何処に向かおうとしているのか？その場限りの小賢しい政策は見苦しい。50年先、100年先の長期計
画を立てて国民にその信を問うのが国の仕事ではないのか。この国の存続がかかっているのだ。放射能に汚染された東北・関東の人々を始め、国民の命を守るという原点に立ち返れ。そうすれ
ば即、原発に頼る今までの国策の愚かしい事が分かる。たかがお湯を沸かす事に危険極まりない原発を使う必要性はない。日本の底力を見せる時なのだ。自然エネルギーへのいち早い移行を
心から願う。本当に、心から、願う。これ以上日本を破滅させるような愚かしい事は即刻やめてほしい。

14205 個人 その他 ４０代 女性 原発によるエネルギー政策は断固指示しません。よっ
て、３つの選択肢の中では、「原発ゼロシナリオ」を選
択します。

以下、シナリオについての意見。

そもそも、国民全体の命と生活に関わる事項であるにもかかわらず、このパブコメ募集の件自体が、あまり大きくアナウンスされていない。博報堂に多額の支払いをしている割には、広告効果が
感じられない。募集期間も短く、公聴会も少なく段取りにも問題がある。国民の意見を真摯に聴こうという態度が見られない。

14206 個人 学生 ２０代 女性 原発０の国であることを望みます。 日本国内の原発稼働は大変危険だと感じます。

なぜなら、日本は数年毎に大地震が起こってしまうような国であり、東日本大震災で起こった福島原発のような事故が起こってしまう可能性があるからです。

また事故後の対応も不十分な現状をみていると、十分な対策もないままの再稼働は非常に不安を感じます。

14207 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《即原発ゼロへ。弱者の保護を優先》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」という前提自体が国民を騙すトリックだ。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。
政府は、即時原発をゼロとし、自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。
日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。
2年程度の計画停電も受け入れよう。
ただし、病人、被介護者、子供、老人は守らなければならない。

14208 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。
再生可能エネルギーの開発に、税金を投入し、
急ピッチで原発依存を下げるべき。
原発事故の原因の解明と責任の所在について
あいまいなまま
原発再稼働許せません。

何万人という住民の故郷をうばった福島第一原発事故。
事故報告書にあるように、明らかな人災でした。
そのことの責任と説明をあいまいなまま、
政府は原発再稼働にふみきり、おおくの国民は怒りを覚え、
悲しみにしずんでいる方もたくさんいます。

欧州では日本のこの惨状をみて、
これまで以上に、脱原発、再生可能エネルギーへのシフトを
すすめている国もあります。
日本には地形が豊かなため、豊富な水力があり
海にも囲まれていて風力もあります。
温泉大国であるからもちろん地熱も利用できるでしょう。
年間を通してたくさんの日照を得られる地域もおおいです。

化石燃料や廃棄物を処理できない原発に依存するのは
どうみても一部の利権を握っている人を除いて、
誰にも得のあることに思えません。

どうか、こういった普通の国民の声が届くよう願っております。
電力の購入先が選べるならは、たとえ安くても東京電力から購入したいとは
思えないのが正直な気持ちです。

14209 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発０％を希望します。 原発０％を希望します。今電力が補えているのに、原発を再開する理由がありません。政治家の私腹を肥やすためだけに国民の健康を犠牲にするというならば、まずは原発の隣接地に住居を移
転してみたらいいのではないでしょうか。

14210 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオです。 これだけの事故が起きてまた原発どうぞ、なんて考えられません。火力でも十分補える事が証明されているようなのに、危険を犯してまで必要はないと思う。電力会社の方が誰1人放射能で死ん
では居ない、とはいうが事故直後放射能の数値が高くて助けにも行けない状況で人が亡くなっているのではないのでは？自分や自分の子供がそういう目にあってもまだ気づかないのでしょうか。
地震はいつどこで起きるが分かりません。もうやめて下さい?未来の事を今考え危険を回避する方が良いに決まってます。どうぞよろしくお願いします。

14211 個人 家事専
業

５０代 女性 原発０シナリオに賛同
済んでしまったことに対していつまでも考えても仕方が
ないと思います。
全ての事に対し、国民が未来に希望を持てるような、
前向きな対策を期待しています。

原発には反対です。太陽光、地熱発電等他の自然エネルギーへの転換を切に願っています。
エネルギー対策として今から原発を始めようとするインドネシアを始めとする発展途上国に対し、経験者のアドバイスとして、反対してください。
場所によって被爆度は異なると思いますが、誰もがこの影響がどういう風に出るのかまだわからないと思います。だからこそ、国民全員の放射能被爆度のデータを定期的に（例：半年に1度）取っ
て、記録を残しておいてください。まずは福島（東北）の方々から始めてほしいです。そのデータは絶望的な未来の僅かな希望に繋がると思います。

14212 個人 自営業 ６０代 男性 日本の新しい技術を生かすことで２０３０年までに原発
ゼロにすることは容易と思います。政府のシナリオは
新しい技術を含めた資料説明が必要です。

２０３０年までに十分原発ゼロにすることは下記３つの新たな知見によって可能である。
政府提示のシナリオはこの３つの知見が含まれないことから原発ゼロの世界が
困難であるような誤解を与えてミスリードの危険が多分にあります。

１、SIC（シリコンカーバイト）の普及によってインバータ関係の効率価格が抜本的に良い方向に変り省エネが一層進むこと。
２、リチウムイオン電池からナトリウムイオン電池に置き換わって蓄電コストが抜本的に低下すること。
３、太陽光発電は農地において「ソーラーシェアリング」を行い農村が食料と電力、両方の供給源になり大面積が必要という太陽光発電の 大の欠点が克服されること。
政府シナリオは
以上の３つの技術革新を入れないで原発ゼロの難しさを述べているに過ぎないように感じます。新しい技術で世界に胸が張れる新しい日本を作りましょう。

14213 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 　０％以外の選択肢は無いと考える。 　人間の根源的な幸せは何か？
　経済の持続的発展？既得権益の保護？贅沢で腐敗だらけの政治や社会を維持していくこと？
　これは、福島を含め、震災（原発の被害）に苦しむ人たちを侮辱する議論である。言い古された言葉であるが、故郷を奪われた人たちがどれほど苦しい思いをしているのか、原発を容認しようと
する官僚・政治家・電力関係者は忘れてしまったとしか思えない。
　同じ人間として、日本人として、本当に恥ずかしいし、情けない思いでいっぱいである。
　自分たちが、故郷を追われた福島の人たちと同じ立場になったとき、今と同じ話ができるのだろうか。
　そんな、心からの怒りから、このパブリックコメントに投稿しました。

　なお、このパブリックコメントの存在そのものが国民にあまり知られておらず、８月１２日で締め切りをもって、「国民の声（意見）を聴きました。」では、あまりに乱暴であり、拙速であるという意見も
申し加えます。

14214 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 国内すべての原発を即時停止・即時廃炉に 　福島原発の事故原因も明らかになっていないのに、大飯原発を再稼働させるなど言語道断です。また、再稼働させておいて大飯原発直下の破砕帯が活断層かどうか調べるなど、順序が全く逆
ではないですか。以前から指摘されていたことなのに。
　政府が安全確認の拠り所としたのは、ストレステストの1次評価や原子力保安院がまとめた暫定的な安全基準でしょう。これをクリアしたからといって、安全だと言い切るのは「再稼働ありき」とし
か思えません。政府に対して不信感ばかりが募ります。
　国民の意見を聴くといいながら、わずか1か月ほどでパブリックコメントを締め切ることにも疑問を感じています。
　以上の点から、国内すべての原発の即時停止・即時廃炉を求めます。国民のためというなら、国民の命こそ守ってください。人類が制御できない原発から手を引くべきです。

14215 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ０％を目標とすべきと考えます。今後、何世代にもわ
たって管理しなければならない放射性廃棄物を、これ
以上生み出さないことが何よりも大事だと考えます。

３案ともに再生可能エネルギーの割合を大幅に増やしています。これは、大きなエネルギー政策の転換だと思います。原子力が何世代にも渡って継続して利用できるものでないことは明らかにな
りました。化石燃料と同様に、いつかは人類が別れを告げなければならないエネルギーです。ならば、全力で別れを告げるべきです。そして、何世代にも渡って継続して利用できるエネルギーを
一刻も早く獲得すべきです。まさにそのチャンスが訪れたと思います。原子力に注いだ情熱と資金を新たなエネルギーの開発に注ぐべきだと考えます。

14216 個人 家事専
業

３０代 女性 原発は即刻廃炉を求めます 福島原発の事故をふまえるならば、即刻廃炉が賢明な選択だと思われます。
なにしろ未だ収束せず大量の放射性物質を出し続け、国民は被曝し続けており、福島の多くの人たちの生活も何も解決していない状態で原発を動かし続ける選択をするというのは正気の沙汰だ
とは思えません。

14217 個人 自営業 ４０代 男性 2030年ではなく、２０１２年原発０を主張

原発は国益に反し、国防の点からも非常に危険な構
造物です。
自国に災害もしくは人災をスイッチとした、超強力な核
兵器を設置しておくを非常に危惧します。

福島原発事故を見ても判る通り、ひとたび原発事故が起きれば周辺地域だけでなく、広範囲の都道府県にまたがり汚染され、
日本ブランドの農作物　水産物がその価値を下げてしまっています。
この事がどれだけ国益を失う事になるとお考えでしょうか
原発はあまりにリスクの高い発電方法です。
事故時以外にも、使用済み核燃料の問題も先送りのままです。
もんじゅも動きません。
核兵器が必要だから、原発も必要と言われる方がいますが
自国に強大な核兵器を落としてしまったのでは、何の意味も持ちません。

現在、日本の食料品は外国から輸入規制されている状態です。
日本ブランドの食料品輸出で、外貨を稼ぎ出そうとしてた矢先だったのが本当に悔やまれます。

今後、日本ブランドの復活の為にも、原発をやめ他の発電方法に切り替えていくべきと考えます。

14218 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力エネルギーの推進をやめて、自然再生エネル
ギーの推進を図る。

　人や自然に取り返しのつかない負担をかける原子力エネルギーは、もはや日本が進む道でありません。完全に制御できない原子力発電に膨大な予算や能力を使うのではなく、その分を自然再
生エネルギーに振り返れば、技術力のある日本ですから、必ず方向転換できるはずです。福島原発事故を機に、日本は世界に誇れる自然再生エネルギーの国として再出発するべきです。またこ
れは、多くの国民が反対しているにもかかわらず、政府が原発を推進しようというのは、民意が反映された民主主義とは言えず、日本の民主主義が今こそ試されているのです。

14219 個人 自営業 ５０代 男性 「2030年に原発0」ではなく「ただちに原発0」を主張しま
す

2030年までのあいだに、再びフクシマのような事故が起きたらどうするのか？
フクシマは一向に収束はしていないし、むしろ危険度は増している
そこには当然金もかかる（フクシマ以外の核施設も同様）
さらにいつまでも続くと考えられる
であれば、その予算を使って自然エネルギーへの移行を早急に進めるべき

２０３０年までに～との語法は、逆に言えば、２０３０年までは稼働する、ととれる
卑怯な手口だ

14220 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所の全面的撤廃が望ましいと考えます。
原子力発電が無ければ成り立たない経済発展は必要
ないと考えます。人命、人類の健康で安全な未来が
優先です。

１、人命、人類の未来の安全を原子力発電による経済発展の犠牲にすることはできない。
　　原子力発電が無ければ成り立たない経済発展は必要ないと考える。
２、未だ福島原発の健康被害に関する結論、経済的保障問題は解決していない。この状態で原発再稼　　働は国民の意思、感情を無視した行為と受け取られても致し方ない。
３、日本だけでなく、海や空気を通じて世界や宇宙に放射能を垂れ流ししている現実を無視てはなら　　ない。この責任を明確化し、世界に謝罪せぬままに行われる原発再稼働は日本の恥と考え
る。
４、なし崩し的に行われる政府決定に怒りを感じる。利権が絡んでいるのか、原発が稼働しなければ　　都合の悪いことがあるのかと勘繰ってしまう。日本国民が疑惑を感じずに、誇りと思う誠意
ある　　決定を望む次第である。しっかりとした説明ができない以上、原発再稼働は認められない。

14221 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 国家戦略室から示された「エネルギー・環境に関する
選択肢」のうち、「原発ゼロシナリオ」を支持し、国家を
挙げてその実現・達成に向けて取り組みを進めていく
ことを希望する。

　福島第一原発の爆発事故という事実を踏まえると、原子力発電は「未完」の技術であることは明らかである。勿論、「未完」だからと言って、すべての技術がその段階で使用されてはならない、と
は言い切れない。しかし原子力については、未完ゆえに、ひとたび何らかのトラブル・問題が発生した場合に、私たちが支払わなければならない犠牲・代償が他に比べてあまりにも大きすぎる。そ
の犠牲・代償は、空間的なもの、時間的なもの、人間社会に及ぼすもののいずれにおいても、他の技術による問題では考えられない「広範囲」かつ「長大」なものになる。例えば、使用済み核燃料
の安全な処理は未だに完成していない。いったん放射性物質が拡散したら、その影響を迅速、確実に除去したり、拡散を防ぐ技術はない。これらは他の技術による犠牲・代償には見られない、比
べられないものである。
　一方、今回の国家戦略室の提示したシナリオを見ても、「原発依存ゼロ」の代わりに私たちが負担しなければいけない犠牲･代償は、生活のあり方や社会・経済のあり方を少し見直すことで達成
可能なことと思われる。
　原発の問題による犠牲・代償を償ったり、それを防ぐ見通しがない一方で、原発をなくすことによる犠牲・代償を克服する見通しはある。であるなら、いまこそ原発ゼロに向けて国の舵を切ってい
くべきなのではないかと思う。

14222 個人 家事専
業

４０代 女性 (1)のゼロシナリオを選択します。これ以上使用済み核
燃料を増やして、子孫に押し付けることはできません。

　２０１１年３月１１日までは原子力発電は安全だという主張を信じていました。政権交代があっても、監督官庁があるので、危機管理は万全だとも思っていました。実際は違いました。福島県の現
状を知りながら、安全対策をとらないまま原子力発電所を再稼働させるような電力会社は信用できません。

　電力会社はすぐにコストの話になりますが、そもそも使用済み核燃料は、これ以上増やさず全量直接処分するのが一番コストが安いと聞きました。ただし、１００万年は環境に出てこないようにし
なければならないもののようです。現在の技術で可能なのでしょうか。こんな危険なモノを、更に増やして子孫に押し付けるべきではありません。
　原子炉本体にしても、廃炉作業に３０年はかかると聞きました。設計した方や施工した方々がご存命のうちに、個別の廃炉手順の研究を始めるべきではないでしょうか。どの部分を放射性廃棄
物として適切に扱うか、多くの人の意見を聞いて決めるべきです。アメリカでは低線量のものを一般産業廃棄物として扱ってしまい、どこで再利用されているかもわからないようですが、それでは
恐ろしいです。
　また、原子力発電はCO2を排出しないので地球にやさしいような論調がありますが、福島第一原子力発電所から放出されてしまった大量の放射性物質は地球温暖化に影響しないのでしょう
か。他の原子力施設も気体廃棄物や液体廃棄物を排出しているようですが、考慮しなくて良いものなのでしょうか。
　とにかく、フクシマはまだ終わっていないのです。原子炉維持費用をなくして、作業員の方や周辺住民の方の健康管理にあてるべきです。

14223 個人 自営業 ５０代 男性 ３つの中では(1)ゼロシナリオを支持し。国民の健康・
財産・未来への希望を考えると、このシナリオです。
ただし、依存度を減らしていくのではなく、即刻全停
止、廃炉計画をたてるべきです。

原発はその危険性が高すぎて、人間のコントロールしきれるものではありません。まして、地震国であり、テロの標的にならないともかぎりません。
もう、福島のような事故を2度と起こしてはならないのです。

原発を除く発電量で基本的には足りています。
石油のコストが高くなっていくので、ガスへの転換をすすめたり、タービンの改良をすることによって、コスト減、効率化することで、原発ゼロをすぐに支える過渡的エネルギーとすることができま
す。

その先の再生可能エネルギーは、改良されつつある風力発電を主とし、太陽光、地熱などその土地に適した発電を地方ごとに行っていくことが大切だ。環境庁がすでに調査している。
また、電磁誘導による発電技術も真剣に研究すべきです。

また、一般家庭の高い電気料金是正のために、発送電の分離や料金システムの修正が必要です。
電源三法の見直しは料金是正と、健全な地域産業・生活のためにも必要です。

原子力の時代を終えて、新しいエネルギーの社会をつくるべきです。



14224 個人 家事専
業

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを希望します。 ２０３０年までに原発ゼロではなく、今すぐ原発ゼロを希望。

日本で原発はもっともっと安全に運転できると思います。しかし今の政府、今の電力会社組織はその取り組みをやろうとしていませんし、やっていません。そのような方々に原発はマネージできま
せん。したがって即刻原発はやめていただきたいです。

もっと安全に運転できるとは、「活断層の上に原発はつくらない。活断層を隠さない。津波で大打撃を受ける構造をつくらいない。原発は想定外のことが起きる危ないものとして、バックアップシス
テム、避難スキームなどを準備し、訓練する。情報を隠蔽しない、放射性物質は一元管理する。電力会社本社は原発施設の近くにつくる」などです。今だけでも考えられることはまだまだたくさん
あります。

14227 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私はひたすらにゼロシナリオの実現を国民あげて実施
する事が、今後の日本の未来を変えるターニングポイ
ントだと確信しています。

私は1国民としてゼロシナリオを選択します。原発の問題や放射能の問題は日本国内のみならず、全世界が注目しています。何故ならば、どんなに対策をこうじても100%の安全などあり得無いの
です。 つねに付き纏う危険と隣り合わせの生活は、私から言わせると自然災害への運試し。人間は自然には敵いません。万が一大きな地震がきて、フクイチと同様の事が起こったらと考えると怖
いです、ただひたすらに。
人間には、無力な自然を壊すことは出来ても、自然災害における人間の出来る防災は100%ではありません。日本だけではありません、世界中で自然災害で命が奪われているのです。自然と共
存するしかないんです。
  原発を全て止め、電力不足の事を言うのであれば、全国民で痛みを分け合うしか無いと思います。きっとそれが出来れば、日本は変われるのではないでしょうか？
私は、ゼロシナリオを実施して欲しい。それで未来が救われると信じています。
未来とは子供たち。未来とは全世界。
原発の無い新たな世界の見本となるのは、如何なる逆境も乗り越えた勤勉で優秀な日本人の底力です。今の日本は世界から軽視されはじめています。今こそ日本の精神と誇りを全世界に見せ
ましょう。
原発は絶対に反対です。

14228 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　日本という国、日本人の国民性にかなう先進的な取
り組みであり、もっとも広範な国民に支持されると考え
られる「ゼロシナリオ」を選択すべきだと考えます。

　本文書の「はじめに」に書かれているように、大飯原発の「再稼働」に反対している人々はもちろん，「再稼働やむなし」と考えている人々の多くも，各種調査を見る限り「脱原発」という点では一致
していると考えられます。だとすれば、国際社会において技術革新をリードし続けて来た日本という国家にとっては、もっとも困難でチャレンジングな選択肢こそが、国民のモチベーションを上げ、
国際社会において名誉ある地位を占めるための 善の選択肢だと言えます。より高い目標を掲げてこそ、ドラスティックな制度改革や技術革新を引き起こすことができます。また、これだけ激しく
技術革新が進んでいる21世紀初頭の社会状況・国際環境を考えると、それぐらいのスピード感と大胆さが必要であることは疑いようがありません。

　たとえば、太陽光発電について本文書中に「堅牢度に劣る住宅の建て替え」が必要であるという指摘がありましたが、既存住宅の屋根だけを太陽電池の設置場所とするという発想を捨ててしま
えば、コストを下げたり、実現可能性を高めたりすることがいくらでもできるはずです。休耕田を活用するとか、児童公園を屋根付きにするとか、知恵を出しあい、試行錯誤を重ねていく余地は十分
にあります。

　上記のことはほんの一例です。「必要は発明の母」であり、「窮すれば通ず」であることを、もっともよく知っているのが日本人ではなかったでしょうか。

　もっとも困難でチャレンジングな選択肢，「ゼロシナリオ」を強く支持します。
14229 個人 学生 ２０代 女性 原発を動かすことにより原発内労働者の被ばくが広が

ることと、核廃棄物の処理方法が確立されていないと
いう点から、原発の即時停止をお願いしたいと考えて
います。

　原子力発電は即時停止すべきと考えていますので、ゼロシナリオを採用していただきたいと考えています。
　安全、安心が無くなった原発は調べれば調べるほど昔から安全などは存在していなかったように思えるからです。原発内部で労働している人たちが重い被ばく症状を訴えていると聞きました。
原発を動かすことで被ばく労働者は増えるのですから、これではたとえ原発再び事故が起きなかったとしても被爆者は無くなりません。人の健康を害するのに安全とは考えられません。
　なぜ、原爆を落とされた経験のある国が、労働者を被ばくさせてまで原発を動かす必要があるのでしょうか。
　
　また、原発を動かすことによって核廃棄物が生み出されます。これといった解決策もないまま、現政府は2万4千年もの間管理し続けられるのでしょうか。そのように長い間生きていられる人はい
ません。それどころか、原発を動かすと決めて核廃棄物を作ると言った人々は早々に引退して責任を取ることすらできないでしょう。ゴミの管理だけ任された私たち子世代から続く未来の人々へな
んと言ってゴミの管理をさせるつもりでしょうか？私には自分の子世代には恥かしくてそのようなことはたのめません。

ですから、私は、原発を動かすことによって生じる原発内労働者の被ばくが広がる点と、核廃棄物の処理方法が確立されていないという点から、原発の即時停止をお願いしたいと考えています。

14230 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 私の結論は(1)。(2)＝１５％は、原発の新設なし、現行
原発を全部再稼動させて、耐用年数を超えたものから
順次廃炉でおよそ、その数字＝実質現状維持。これ
は、中庸を好む国民性を当てにしたまやかしではあり
ませんか？

１）２０３０年の原発依存度を、(1)ゼロシナリオ、(2)15シナリオ、(3)20～25シナリオ、の３段階に分けての意見募集ならば、その実際がどういったものか？の情報開示が決定的に不足しています。
２）例えば…(1)とした場合の電気料金の値上げは避けられないところでしょうから、それがどの程度になると想定しているかは必要でしょうし、高い電気料金が国際競争力を削ぐ可能性も示さね
ばなりません。
３）…(2)の場合は現存原発を全て再稼動させて、耐用年数を過ぎたものから廃炉にするだけで達成する数字ですので、これまでより減らしているように見えていながら、その実際は現状維持に近
いわけです。
４）…(3)の場合は今後の廃炉分ほぼそのまま新設するということになるわけですが、数字だけ見れば現状維持。しかし新しく建てる…それを一般市民のみなさんが理解しているとは思えません。
あまりに不親切です。
５）(1)から(2)に飛ぶのも不自然です。その間に 5～10％シナリオがあって然るべきでしょう。また、逆に311以前のもっと高い原発依存度が選択肢にあってもおかしくはないでしょう。
６）公聴会でも今、話題ですが、利害関係者の投稿はどうされるのでしょう？…どこにもそれらしき表示がありません。 電力会社や工事、納品業者も確かに市民の一人ではありますが、この問題
についての発言は控える、もしくは、内閣府がスクリーニングして外すなどはなされないのでしょうか？
７）内閣府の意見募集はものすごい数、というより多すぎて驚きますし、原発のようなテーマ以外では、何らかの関係者以外の投稿のほうが実質的には少ないのではないかと存じます。つまり門
戸を開いているようで、その実はアリバイ作りになってしまっていないか？は併せて気に懸かるところです。

14231 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「１．ゼロシナリオ」を選択します。
福島の事故が起こった今、日本にはあってはいけない
ことがはっきりとわかりました。

結局、原発は安全ではありませんでした。事故前は安全といい、事故が起これば想定外といい、ＳＰＥＥＤＩは隠され、法律で定められた1msv/年も守らず、わかっている情報もすぐに出さない電力
会社と国を誰が信じるでしょうか？

ひとたび事故が起きれば原発周辺はおろか、日本の限られた国土や海、近隣諸国、 終的には地球そのものも汚染してしまう。しかもそんな重大事故が起これば、人間にはコントロールできない
ことがはっきりしました。

まだ今も放射能を出し続けている福島第1原発を終息宣言する政府。
取れるはずもない責任をとると言って、机上の安全対策だけで再稼動させてしまう首相。
そしてその大飯もその他の原発も、活断層を無視した甘い審査で建設されている現状。
なにもかもでたらめではありませんか？

例え事故が起こらずとも使用済み核燃料の処分もできず、再処理も進まず金ばかり掛かる、こんな状態で原子力政策を進めるのは不可能です。

もう次が起こってからでは遅いのです。
どうか子供達を、日本を、世界を守る為に決断してください。

個人14225

男性３０代会社員・
公務員

個人

ゼロシナリオを選択する理由は大きく二つあります。
一つは、電気の需要を減らすこと、発電手段を原子力以外で賄うことで、日本は十分にやっていけるからです。
日本中の原発が停まった今も、電気は十分に足りている上、節電と他の発電方法の活用で、電気が足りなくなる状況は起こらないということは、現実で証明されています。
危険な原発を動かしてまで、原子力で電気を作る必要はありません。
日本の原子力発電所はすべて、事故が起こる確率がゼロではない、つまり、いつ事故が起きてもおかしくない状態です。今の日本は50年間続くと言われる地震の活動期です。阪神淡路大震災か
ら、東日本大震災までの間に、すでに重大な事故が起きました。それ以前も、柏崎刈羽、浜岡、いろいろなところで、地震による運転停止やひび割れなど、老朽化した日本の原発は地震に弱いと
いうことが証明されています。この状態があと35年続くことを知った上で、それでも原発を動かそうとする危機感のなさが信じられません。
放射能汚染は目に見えず、測定も間接的方法でしかできないため、いくらでもごまかしがききますが、人間や自然界への悪影響は、計り知れません。
その上、事故がなくても、原発が稼働して核分裂を起こしている限り、放射能を出し続け、周辺の自然環境や人間の健康を破壊し続けています。放射能だけでなく、温排水に混入する塩素などに
よる環境破壊も深刻です。
さらに、稼働をつづければ使用済み核燃料は増え続け、稼働してなくても数百年も管理保管しておかなければならない核のゴミは、安全な処理などできません。危険なまま、後世に残して私たち
は死んでいきます。そのことについて、国はなんの責任も果たせません。責任がとれないことを一番感じているのは、政府のみなさんではないですか。
そして、原発は自然や健康だけでなく、地域のコミュニティ、日本の伝統文化も破壊してきました。
そのような自然破壊や生活破壊をしてまで、未来の世代の生きる権利を奪ってまで、原子力で電気を作る必要は全くなありません。現代はまだ火力、天然ガスで電力をまかない、中長期的には、
暖房器具など電気でなくてもよいものは他のエネルギーを使い、電気でなくてはならないものも、自然エネルギーで発電するという方向で、十分ですし、そのようなデータもあります。廃炉にするま
で数十年かかると言われている原発ではゼロシナリオを選択しても雇用はなくなりません。日本全体でみれば経済的な悪影響はなく、むしろすべての産業においてプラスに働きます。原発に依存
する必要はなく、一刻も早く原発から脱する、ゼロシナリオを選択します。

もう一つの理由は、いまの民主党内閣、政府、国会、官僚に、原子力発電を政策として扱うことは不可能であり、任せられないからです。もちろん、自民党にも任せられません。
甲状腺がん、白血病、その他多くのガンとの因果関係は、故意に証明できないよう操作されていますが、逆に因果関係がないとも言い切れていません。50代前後の突然死、子どもの鼻血や倦怠
感など多くの症状は、放射能が原因とされていますが、そのような深刻な事態への配慮も全くなされていません。
福島第一原発事故が原因で、死亡、発病されている方への対応や謝罪もせず、福島原発の敷地内とその周辺は今でも高い放射線の値を確認しているにも関わらず、未だに「安全確認」という言
葉で国民をだまそうとしているような国に、原発を扱ってほしくありません。国が安全の保証を発表しても、いままで全く国民を守ってはくれませんでした。それどころか、電力会社、メディアがみな
共謀して、原発は安全だと国民をだましてきました。今後も、いくら政府が安全を保証したとしても、具体的になにも保証しない上に、補償もできません。これからも国民をだまして利益を得ようとす
る要人は大勢いるでしょう。そのような不信を抱かせるような国が、政策として、原子力発電を今後も継続するということは、無責任きわまりない。
絶対に、今の国家やそれ以前の日本を担ってきた人々には、原発は扱えません。
原発の立地条件は、海の近くであること、過疎地であること。でも過疎地で生きている人々や、多くの動植物がいます。それを無視して私たちは原発に依存してきました。そして、そこに暮らす生き
物の暮らしを破壊し、村の文化や伝統やコミュニティを破壊し、お金をばらまいてだまし続けてきました。それが、福島第一原発事故という人災によって、明るみに出ました。
そのことを知った、多くの市民が、過半数の国民が、日本に原発はもういらないと考えています。多くの国民と、多くの世界中の人々が、原発はいらないと訴えていることを、無視しないでください。
日本がまだ法治国家、民主主義国家であるならば、野田政権は、即脱原発を国策とすべきです。
政府や自治体の多くは電力会社を守るために原発を動かそうとしているようですが、電力会社の破綻は、やむを得ません。これまでの強引な原子力政策が、間違っていたことを証明しただけで
す。
一刻も早く、日本のすべての原発を廃炉にすることを決め、それに向けた対策を具体的に提示すべきです。
国がいますぐにやるべきことは、
原発の依存を０％にすること、
法で決められた義務である、電力の安定供給を各電力会社に要請すること、
すでに開発が進んでいるにも関わらず日本では普及が厳しく制限されているために部品だけ海外に輸出しているという、日本の自然エネルギー技術の多くを、一刻も早く助成し、小規模発電シス
テムを開発、規制緩和すること、
メディアに公平な報道を呼びかけること、
など、多くあります。

他にも多くの理由がありますが、大きく以上の２点から、内閣府の提示する３つの選択肢の中からであれば、ゼロシナリオを強く選びます。
後に、このパブリックコメントが、不正なく統計され、正しい国民の意見が反映されるように心から望みます。

ゼロシナリオを選びます。
電気を作る手段が原子力である必要は全くないと考え
ます。15シナリオ、20～25シナリオを選択肢として提示
すること自体、内閣府として間違っていると思います。

女性２０代その他

14226 およそ人間の製造物、とりわけ稼働機械において事故が無いなんて事はあり得ません。
そして、途方も無い事故が起きました。
想定を超える自然災害による事故には、許容し得るものと許容し得ないものがあるという事が、『フクイチ』のおかげで分かりました。
果たして、今の我々日本人に、さては地球人に、自然と原子力の双方を制御し得る知見や技術はあるのでしょうか？
無いから、『フクイチ』の悲劇・惨劇は起きたのでしょう？

日本の原発導入時に、我が国土に関するどれほどの地震・津波に関する知見があったのか、私は知りません。
きっと、然程のものがあったとは思いません。
だから、貧資源国の我が国に 適なｴﾈﾙｷﾞｰ供給源として原発を国策としたのだと思います（思いたいです）。
なぜ、「新たに」分かった知見や「新たに」起こった事実から過去の選択を変えてはいけないのでしょうか？

使用済み燃料の処理方法やｺｽﾄが不透明な中で、原発稼働＝電力会社の利益＝国民の公共の利益、という図式には今更ながら懐疑の念を禁じ得ません。
電力関連で「食べている」人口が、今、この国でどれほど居るのか、私は知りません。（家族係累を含め相当な数だとは思っています（一度、知り合いの代議士に調べて貰いたいと思っています）。

私は、脱電気、脱電力、などを唱える者ではありません。
電気は、私や家族に必要不可欠なエネルギーです。
でも、電気が原発から生産される必要性は、私には全くありません。
恐らく、殆どの日本国民にとって、原発は『厄介者』になります。
使用済み燃料の 終処理場所が日本にはありますか？
何万年にもわたって地層が動かず、高ﾚﾍﾞﾙの放射性汚染物を遮蔽し得る国土が、この国にあるのですか？
あるのであれば、どこですか？
無いのであれば、外国に依存することとなり、「相場の無い対価」を支払う必要がありますね？
そして、その事を、電力会社は織り込んでませんよね？
「我々は国策に従ってやってきただけだ。
ウン兆円のコストは国民が払えばいい」ってなもんでしょ？
違いますか？

あなた方が、今、取っている態度というのは、
太平洋戦争直前の、銃口に怯える政治家・官僚そのものだと、
私には思えるのです。

太平洋戦争では、幸いにも僅か300万人の日本人が
死んだだけで済みました。
たったの300万人が死んだだけで済んだのです。
国土が残っていたから、すぐに復興活動に入る事が
できたのではないですか？
違いますか？

重大な原発事故は、国土を徹底的に損ないます。
人間が居てもどうしようもないです。

地震で原発は壊れるでしょ？
というか、人間の作る物なんてそんな物だと考える方が
自然を制御し得ない人間には「自然」でしょ。

あなた方、為政者、統治者にとって、
この国の地政学的立地は貴重なはずでしょ？

そんな事すら分らなければ、電力関連及び経団連と
傘下労組組織の為だけに、好きな様にやれば良い。

原発0％です。



14232 個人 自営業 ４０代 女性 エネルギーの将来像について、政府提案３種類の選
択肢について大きな疑問を感じます。脱原発に舵を
取っている筈がこの内容は極めて推進方向に近いの
ではないでしょうか。パブコメ募集についての広告不足
も問題です。

３つの選択肢について、０％の現在、３０年までに０％とは奇妙な話です。３０年までの過程はどのような変化を想定して行くのか未定です。
その他１５％、２５％については４０年廃炉に従った内容にはなっていません。
２５％など新たに建設する事は今の時点で問題外です。

核燃料サイクルについては世界的に見ても不可能かつ不経済であり撤退しなくてはならない事業の一つなのになぜ取り入れているのでしょうか？これは前提条件として削除をお願いします。

原発以外に石油による火力発電を主としている部分については 近日本周辺にも出てきたガスを主な燃料として開発する事が日本にとって経済の活性化に繋がりCO2
の排出量を押さえる事が出来ます。

電気料金については原発立地自治体への保証金なども含めた金額を入れて頂きたいと思います。リスクに対しての金銭は税金からと言う事ですがこれは間接的に電気料金や税金として支払わ
れてきたのですから比較のためには原発に関わる全ての金額を含めて比較しないといけません。

議論の前に現在の安全であるといった政府の根拠が曖昧である事を認めなくてはなりません。生命倫理を考えた場合に立地自治体が事故にむけてきちんとシュミレーションされていない事は原
発を考えるにあたって大きな問題です。
現在稼働中の大飯原発についてさえ想定可能な避難手段の不備や立地自治体以外への配慮が全く欠けている点についてきちんと検証されていません。

３つの選択肢を作成された方々についてはこれらを多くの国民にキチンと説明しテレビやネットを通してこれら３つの仮想の正しさを討論型で立証（されないとは思いますが）してからでないと、正
しい情報を元にした国民の選択はできないと思います。

本当に脱原発に向うのであれば、再度３つの選択肢の作成をし直す必要性があります。

14233 個人 自営業 ４０代 男性 原発はゼロに！ 原発はエネルギーの問題だけで考えていいものではありません。
使用済み核燃料はどうやって処理するのですか？
10万年も放射線を出し続けるものを人間は扱っていいわけがありません。

自然エネルギーはコストが高いとよく言われていますが、
いままで原発に当てていた予算を再生可能エネルギーの開発に当てたらよいのです。
液晶テレビの値段が5年で1/10になったように、あっという間に
コストは下がると思います。

我々は日本人ですよ。出来ないわけがありません。

政治家も経済界も目先の利益しか見ていない。
これはそんな低レベルな話ではなく、地球の話です。

人間として人類として地球の未来を考えた時、
原発を動かすという選択肢なんてありえません。

原発はゼロに！

14234 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 再稼働には反対。原発に依存しないエネルギー政策
を模索すべき。事故発生時に原発ほど他国を含め長
期にわたり甚大な被害を及ぼすエネルギーはなく、再
処理も非効率。100年後を考えて対策を考えて欲しい。

経済成長に不可欠な電力ですが、命を賭すほどの価値はありません。国民あっての国です。健康でなければ働けず、働けない人から税収を得ることはできません。他国と比較して明るすぎる町、
駅、建物は神経を疲れさせます。

火力も水力も１００％の安全が確保できるものではありませんが、原発よりはマシです。稼働させなくても巨額の予算を食う原発は段階的に停止させ、当面は福島第一原発を安全に管理・終息さ
せるために核技術者を育成して下さい。

軍事目的で核関連技術を温存する必要があるのかもしれませんが、非核原則に立ち返って考えて欲しいです。技術者の方は原発神話を信じているのだと思いますが（身内に技術者がいるので
身近です）、時代は変わったのです。

町工場や医療機関の電力が不足する時は、利用者に使用率を案内して節電を呼び掛け、余力のある地域から融通して下さい。
東電以外の業者から自由に電力を購入できるようにして下さい。東電の考えられないコスト計算法を早急に見直して下さい。
医療被曝についても、個人が管理できるようにして下さい。
学校で放射線関連の小冊子を配布する予算があるなら、福島の地元対策費を支払ってこなかった地域の方へ配分してあげて下さい。

自民党の方が進めてきた政策です。自分達の事を棚に上げた発言は滑稽です。原発政策で潤った地域もあると思います。そういう地域の方は被害者面しないで欲しい。電力は社会インフラです
から、使用者はそれがどこで作られたものなのか気にしないでしょう。エネルギーを作る地域の方のリスクが高すぎるなら、代替エネルギー策を考えるべきです。

事故後、日本人が放射線に対する耐性を獲得したわけではないので、マスコミを使ったプロパガンダは政府への信用を失墜させるだけです。

14235 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
今回の3つのシナリオの選択基準に恣意的なものを感
じます。

「原発ゼロシナリオ」を選びます。
原発の割合として0%、15%、20-25%が示されている場合、通常現在の値である20-25%は選ばず、また0%は不可能と判断されどうせ実現されないだろうと考え、あまった15%を選んでしまう人が多い
かと思います。
これより、政府としてすでに15%に決定しており、それより低い割合を認めないと言外に伝えていると判断できます。
20-25%では一定範囲を指定しているのに対し、0%,15%では範囲をしていない理由、10-15%という大雑把過ぎる範囲わけにした理由をみなが納得できる形で説明して欲しいです。

14236 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 私は、原発ゼロシナリオを支持します。原発はトイレの
無いマンションとはよ例えたものです。永久に地球に
分解できないプルトニウムが残ってしまう危険性を抱
えるべきでないと考えています。

　概要でも述べましたが、原発は圧倒的に危険であるという視点から、ゼロシナリオを支持します。

　他のシナリオでは、一見すると、短期的なコストが上がるように見えますが、処理できないものを永遠に抱えるコストは、将来世代に支払うことのできない負債を積み残すことだと考えます。

　そのコストは、決して測りきれるものではありません。また、原発を動かすことで、海洋を温め続けるリスクもあります。冷却システムを稼働し続けることは、海に熱という負担を強いることです。そ
の結果、地球の気候変動にも多大なる影響を与えると考えます。

例え15％でも、２５％でも、原発を動かし続ける限り、気候変動を加速させ、将来世代に負担を残し続けることになるので、私は、ゼロシナリオを支持します。

以上。

14237 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを希望します。 原子力の安全確保が可能とは思えない。
→可能であれば福島の事故は起きないし、起きた後の解決も早いはず。

原子力を継続して使用することが、他の選択に比べて将来のリスク/負担の低減となるとは思えない。
→使用済み核燃料の処理や廃炉等、現在でも解決の道筋が明確でないので。

原子力がエネルギー安全保障の面で、他の選択に比べて効果的には思えない。
→ウランは日本で採掘されている訳ではないし、核燃料サイクルは現状可能では無い。

エネルギーコストとして、原発建設～更地に戻すまでのコストが換算されているとは思えない。また福島事故の被害（土地/生活/健康すべて）も含めて算出するべき。
→コスト抑制とは言えないのではないか。

産業/経済への影響等を「原子力」のみで考えるのは、偏りがある。
→どんな産業でも浮き沈みはある。

原子力が地球温暖化の解決策とは多少理解はできるが、それ以外の問題（上記）があり、その理由のみで選択する事はできない。
→その他の発電技術への積極投資等で技術革新も可能。

原子力事故が現実となり、原子力自体の良くも悪くも壮大なエネルギーと、それをコントロール 出来そうで出来ない人間たちの努力は、将来的には「不必要」に思えます。

14238 個人 家事専
業

３０代 女性 『原発のない国日本』で世界をリード！
国を挙げて、省エネ技術の追求とともに、自然エネル
ギー産業を奨励すること。

(1)福島事故後、もう原発を続けていくことを国民は許さない。核に関する日本国民のアレルギーはもはや絶対的なものになってしまった。他の国が原発を続けている限り、日本がやめても意味が
ないという意見をよく耳にする。先進国の使命として原発の安全性を追求するべきということだが、福島の事故の後では、世界中で原発が今後ますます増えていけば、地球がいくらあっても足りな
いと考える方が自然だ。エネルギーのために自国の国土はもとより世界全体を汚染するリスクを負うべきではない。そしてもとより、核アレルギーである日本国民の核への険悪感や恐怖心をなだ
めて続けていくことはもう不可能だ。絶対的な安心は存在しないが、それに近づけるべく安全性を追及すれば経済的にみても採算が取れないことは明らか。そのような事に固執するのはきわめて
不自然。
今こそ新しいエネルギー革命『自然エネルギーで日本経済を引っ張っていく』ことを目指し、大きく舵を切る時だ。

(2)大規模発電所を独占企業にお任せではなく、これからは省エネ技術のUPとともに送電線網を開放し、新規参入社を積極的に増やし『エネルギーは地産地消の時代』、そして『自由に選べる時
代』にするべきだ。

14239 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」への意見 3つのシナリオのなかでは「ゼロシナリオ」を選びますが、「2030年まで」ではなく、可能な限り、速やかに「ゼロ」を目指すべきです。
福島での事故を考えれば、子どもでも分かることです。
原発全基を即廃炉へ。

以上。

14240 個人 自営業 ４０代 女性 原子力0%を希望します。 今だけを見るのでは無く、十年後、百年後、私達の日本人の事を長い目で
考えれば、原子力は危険すぎるし、福島の災害の様な事は二度とおこしてはいけない人災です。１年以上たった今でも災害は続いているし、復興していないものも沢山あります。電気は原子力を
使用せずに作り出していかなければ、今後の日本の為、日本人の為、長い目で見れば日本の経済の為にもなりません。
ソーラーや風力等、方法は沢山あるはずです。
ドイツを見ればわかります。

14241 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 １．ゼロシナリオを支持します。福島の後始末の目途も
つかないのに原発を稼動させることは無謀と思いま
す。

「安全」とは何をもって確証となるのでしょうか。「想定外」のことが起こる可能性がある以上（それを今、我々は目の当たりにしているのではないでしょうか）、絶対安全など誰にも言えないはずで
す。それをわかっていながら、万一にも制御できなくなった時に、人命を、日本の国土を、さらには世界を致命的な危険にさらす放射能を発電というただ一点のために保持し続ける愚挙を犯すべき
でしょうか。答えは明らかです。我々の子孫のために、未来の世界のために、ここで立ち止まる英断を求めます。

14242 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発０を希望します。 電気がとても大事だと言う事は重々、承知しておりますが、、、
１、自然に返す事の出来ない物質を使ってのリスクを考えると賛成出来ません。
２、世界中で原爆の被害にあった日本が、原発で何かが起こったら、どうなるか解っていながら使う事にも賛成できません。
３、原発の開発が出来る程の知識がある国民であるなら、きっともっと自然で環境にも優しい電気が作れると思います。だから、原発には賛成できません。
４、福島の人がどれほど苦しんでるか、想像もつかないですが、これ以上福島の人と同じ苦しみを作る可能性のある物は賛成出来ません。
５、日本の犯した過ちは、日本だけの問題ではなく、地球のすべてに関わる問題だと思うんですが、何の問題もおこしていない国の人が原発０をめざしてるのに、問題を興した国がまだ、原発を再
稼動しようとしている事って反省してないとしかおもえません。
６、此れから生まれてくる子供達の為に、日本と言う国を残して欲しいと思うので、原発は反対です。このまま、進んで行くと地球も危ないと思います。
まだまだ、あると思うんですが、反対と言う気持ちには変わりありません。
宜しくお願いします。

14243 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽力すべき》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増やす
スケジュールを国民にしっかり示すべき。

14244 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は即座に0に決まってるだろ！ あんまり国民をバ
カにするんじゃあねえよ。福島市からこれ以上どこに
逃げろって？ あとは海外しかねえぞ。

これだけの事故があっても、今だに「原発をどうするか」という議題で考える事自体が狂気だろ。原発は即廃止以外に選択肢はねえよ！当たり前だろ？頭は着いてるのかお前らは！原発はゼロ
だ。こんな事を聞く暇があったら、福島4号機の使用済み核燃料1331体を取り出す方法を考えろ！俺は3.11には福島市に居たから、地獄を知っているぞ。ちゃんと調べた。これを読んでいるあんた
より詳しいぞ。この世紀末を誤魔化さずに、ちゃんと対応しろ！とにかく、原発はゼロ以外の選択肢はあり得ない！原発はゼロ！原発はゼロ！いらない！必要だというならお前らだけでやれ！家
族で原発の隣に住め！迷惑なんだよ！いいかげんにしろ！！！

14245 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発全箇所即停止、全箇所完全廃止を切に要求しま
す。

少しでも国民の生活や将来を考える心があるなら、まず、福島原発事故で発生した事、今もなおどれだけ悲惨な状況が続いているのかを全国民に包み隠さず有りのまま公表して下さい。事実を
全て公表した上でこういった意見を募らないと公平ではありません。今の政府のやり方は、原発を存続させる前提の手段としか思えません。誰だって内心は「原発に頼らないエネルギーが確立で
きるに越した事はないけど...」と思っているのでは？それなら、「それができないから、やむを得なく原発を存続させる」...という考えではなく、「次世代(天然ガス.地熱等)エネルギーに代えるなら、ど
うしたら良いか？何が必要か？スタート目標は？」等を議論をすべきです。狭い土地、地震大国、でも多人口で経済大国、諸外国をモデルにしても日本ならではの特徴があるのだから、いつまで
も敗戦直後から続いている欧米の真似事ではなく、社会保障と税の一体改革等も含めて、今の日本の 良の選択を全国民で考えさせるようにハンドリングして下さい。

14246 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は代替エネルギーの十分な供給が見込めない限
り必要

原発は代替エネルギーの十分な供給が見込めない限り必要と考えます。
むしろ、安定エネルギーの確保として必要と考えます。
原発の下に活断層などと昨今、取りざたされていますが、東日本大震災以前に
学者や一般の世論として、活断層に対する認識はあったでしょうか。
今度、原発禁止のキャンドル行進をやるなどと言ったことや原発禁止の集いを
やったなどと言っていますが、この人たちに冷静な議論はあるのでしょうか。
単にセンチメンタルな集いにすぎないのではないのではないのでしょうか。
こういう人たちが今の民主党を支持し、その崩壊を見ている人ではないでしょうか。代替エネルギーの根拠がないかぎり、また、原子力の科学的研究の必要性を考えるにつけ、原発は必要不可
欠です。原子爆弾も戦争の抑止力として
必要です。中国、ロシア、北朝鮮にこれからどう対処するというのでしょうか。周辺国に対してセンチメンタルな感情でたちうちできるとでも言うのでしょうか。原発反対の人たちにこのあたりをどう
思っているのか。北朝鮮に拉致されて帰ってこない現状を原発反対の人たちはどう考えているのでしょうか。
単なる感傷で世の中のことが解決できるならだれも苦労はしない。センチメンタルな人は同胞が拉致されている現実をどう解決するというのでしょうか。日本は先の大戦で悪いことをしたというの
でしょうか。原発反対論者には、管直人を総理大臣にして、鳩山由紀夫を総理大臣にして、日本を後退させた責任を問われるべきではないでしょうか。今の日本をどう支えてゆくか。これを真剣に
考える必要がある。原発反対論者は目を覚ましてほしいと考えます。キャンドル行進をして、反戦の歌を歌って世の中が解決できれば誰も苦労はしないのです。世界はひとつはわかりますが、国
家観を見失ってはいけない。日本国憲法は我が国が戦争をしなければ、平和と序文に言っているが、現在の中国、ロシア、北朝鮮の動きにそんなのんきな憲法があてはまるのか。原発は必要不
可欠。安全性を高める努力が必要。くだらぬ、根拠のない感傷のさしこめれる余地は我が国にはないと考えます。

14247 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度ゼロをまず前提として戦略を組み、それが
ダメな場合に依存度アリの選択肢を検討するのが正し
い手順と考える。今回はゼロシナリオでも経済成長で
きる前提なので、当然ゼロシナリオを取るべき。

現在も進行中の事故状況を考えれば、まず原発依存度ゼロベースで国家戦略を組み立てた上で、原発依存度を持たずには国が亡びるという結論が出た場合にのみ、「日本が核で滅亡するか、
原発を棄てることで滅亡するのか」まで突き詰めた上で原発依存有無を国民に問うべきと考える。今回はゼロシナリオでもGDPを対2010年度比＋52～117兆円と経済が成長する前提だが、この
成長曲線では国としてダメなのかどうかが示されていず、ならば核で亡びるよりはまだましと考えられるので、ゼロシナリオを取るのがいち国民としては当然の結論と考える。

14248 個人 自営業 ５０代 男性 原発再稼働反対。 再処理のめどが立っていない。安全性が確保されていない。



14249 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度のゼロシナリオをひどく、強く推奨します。 いつの時代も必ず正しいという事はありません。また常に続くという事もありません。変化して、進化していく過程に生命の神秘と尊さがあると考えます。
同時に、唯一の被爆国かつ、原発事故をおこした日本が脱原発のリーダーシップをとらないスタイルを選択したら、それはもう誰の目にも金と利権による濁った国家と思われてもしかたないでしょ
う。我々日本人は、地球人はココでシフト出来るチャンスです。

14250 個人 自営業 ３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」については(1)ゼ
ロシナリオを選択します。
理由は放射性物質に対する対処法への不安と、廃炉
までの具体的な原発運用についての将来像が全く見
えない点です。

「エネルギー・環境に関する選択肢」については(1)ゼロシナリオを選択します。
理由詳細は下記の通りです。

1）経済的・資源的に将来を考えた場合に原発の維持・廃炉は困難に思える
原発の維持や廃炉時の使用済み燃料棒処理のために必要な費用・資源はきちんと試算されているのかという疑問があります。

日本の経済力が落ちていっている現状で、これらの費用を将来的にどう捻出するのか。また、燃料棒を安全に扱うために環境を整えているコンピューターに使われているレアメタル等の資源が手
に入り辛くなっていった場合にどのように安全な環境を整えるのか。原発のために配管を整備したり掃除をしたりしている被爆の可能性のある作業員（人的資源）を人口が減少する中でどう確保
するのか。具体的な運用についての将来像が全く見えません。

2）放射性物質への有効な対処法が今のところ無い
放射性物質を完全に封じ込める方法も無毒化する方法も今のところ無いと認識しています。事故が起こった際に、絶対の対策ができない毒を大量に持つことは、国民のためにならず、対外的に
も無責任だと考えます。

3）事故の可能性は完全に排除できない
地震・津波が無くても、テロが無くても、人的なミスや設備の問題など、人が行うことで間違いが起こらないことはありません。
事故が深刻化するかは何が原因になるか分からないのですから、完全な対処のできないものは、有益なものであっても持ってはいけないと考えます。

4）事故後対処のいいかげんさが見えて信頼できない
福島の事故後、避難区域の線引きや食品の検査があまりにも不十分に見えます。放射性物質は県境によってさえぎられるものでもなければ、広い地域に均一に広がるものでもありません。細か
な検査と区分が必要であるにもかかわらず、政府は杓子定規な対応しかしていません。

微量の放射性物質のもたらす健康被害は「ただちに」現れるものではなく、一定の症状を呈するものでもないので、もしこの害によって問題が起こったとしても立証はとても困難だと考えられます。
それを見越して、形だけの対応をしているのではないかという疑念を抱いてしまい、そのような状況で原発の運用をすることはできないと考えます。

14251 個人 自営業 ５０代 女性 １のゼロシナリオ（以下）に賛成します。
2030 年までのなるべく早期に原発比率をゼロとする。

但し、2030年までではなく、ただちに日本国内すべての原発の稼動を停止し、老朽化、及び地震等の災害リスクが高い順に速やかに廃炉の手続きをとるように要請します。国民の生命の安全と
子供達の健やかな未来の確保に全力を尽くしてください。私たちは１８年も待てません。

14252 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電の稼働に反対 今の状況で、原子力発電の稼働を急ぐ理由が全くわかりません。
野田首相のいっていることも、ただ綺麗事を言ってるだけで、本質を言っていない。よくわからない。説得力があると思っているところが全く説得力がない。

電気を我慢しないで、危険性を我慢しなくてはいけないストレスは計り知れない。

14253 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はすべて廃炉にして更地に 経済より、そこに居住できることが大事。稼働しないだけでなく、ただちにすべてきれいになくすことが大事。

14254 個人 家事専
業

３０代 女性 原発を即時廃炉へ！ 子ども達の未来に危険な原発は要りません。

事故が起こっても、国や電力会社は責任を取らないのに、
電気代や税金は上がる。こんな事があっていいのでしょうか？

将来、子ども達が病気になっても、
因果関係は認められないと言うのでしょう？

私たち母親は、子ども達の健康が一番大事です！
それが母としての切なる願いなのです。

原発は即時廃炉へ！！　お願いします！！

14255 個人 自営業 ３０代 男性 福島事故以前の原子力政策の維持、あるいは拡大を
希望します。

現時点で、自然エネルギーなどは当てにできないのが事実であることと、コスト構造上原子力発電は８割程度が国内で賄われる準国産電源です。
原発を停めて火力で代替すれば日本の国富が流出します。
原発を停めて火力で代替した際の増額分の燃料代である３兆円といえば、GDPの０．６％に相当します。
私は、ただでさえ元気のない日本経済に、「原発を停める」などという贅沢を言っている余裕はないと考えます。
政府はもっと、原発を停めることが如何に日本経済にとって不利なことであるかを説明したほうがよいように思います。
原発利権・原子力村、という言葉がありますが、ある意味でこれは原子力発電のコストが国内で賄われている、つまりお金が国内で回っている証左でもあります。

原発利権がけしからんから、停めろ、というのは単なる僻みでしかありません。
私自身は原発利権から何の恩恵も受けておりませんが、僻むつもりはありません。
むしろ、悪くない現象であるとすら思います。
僻み如きで一国の長期計画が揺らいでもらっては困ります。（実際にはそんなもんかもしれませんが）

原子力以外にも様々な可能性のあるエネルギーは存在しますが、私は現時点で利用できる現実的な選択肢として、原子力は日本にとって必要不可欠と考えます。

ただ、一方で規制機関の改革も現状のように粛々と行なって欲しいと思います。

とりあえずの、大飯原発の再稼働、決定時期が若干遅かったとも思いますが、政府・現首相の決断を支持します。
「大きい音」に惑わされず、頑張ってください。

14256 個人 無職 ４０代 男性 ゼロシナリオ支持します 今回のあまりの東電職員の対応の悪さによる原発事故は、危機管理の欠如を露呈し、日本国民と環境に配慮しない、密度が低くなるから安全という身勝手な汚染水の海への廃棄、放射能に汚
染された物の処分方法の確立されていない現状、さらにそれを推進してきた政治家、黙認してきた政治家の誰もが責任を取らない現状、机上の安全対策をしますと言っているだけで安全面が改
善されないまま再稼働をしてしまう様な政府の対応、震災後一年以上経っているのに電気需給が原発頼み、権力争いしか出来ない無能な政治家とその裏に居るエネルギー政策を立案してきた
公務員達の、責任を追求されないやりたい放題の現状では、コストが火力発電よりもかかってしまうので原発は廃止した方が良いです。

14257 個人 自営業 ４０代 男性 原子力は続けるべきだと思うが、透明性の確保が要
（かなめ）。

原発はなくすべきではないと考える。このまま感情的にゼロにしてしまうと、他のエネルギーへのコストが増大し、電力会社の経営破たんや大幅値上げを誘発し、結局我が国の経済や国民生活を
破綻させてしまう。

また、40年で廃炉と一律に限定せずに、是々非々で使用・解体は決定してほしい。使えるものは設備を更新しながら大切に使い、科学的に廃炉が妥当なものは速やかに廃炉とし、電力会社の経
営を圧迫しないことが重要だと思う。

たとえ日本が原発をやめても、近隣諸国は続けるだろうし、日本から技術を輸出した国も多い。日本がリードできるより安全な原子力発電技術は必要であり、日本から優秀な技術者がいなくなる
ことの危険のほうが大きい。

ただし、いわゆる「原理力ムラ」と呼ばれたような「利益誘導集団」は一度解体し、より開かれた、透明性の高い公平な議論や検討の場を作ることが必要だと思う。また万一今回のような事故が起
きた場合の対応を、徹底的に一から見直すことは当然必要である。

政府は原発ゼロにした場合や、原発を推進した場合の、リスク、コストもわかりやすく、かつ広範囲に渡って国民へ公表すべきであり、その場合、電力会社の数字や業界から出たものを使うので
はなく、利害関係のない第三者が精査したものを公にしていくべきである。

使用済み核燃料の廃棄についても議論や検討だけではなく、一部だけでも新しい局面へ移行したほうがよいと思う。安全な海底投棄の試験的実施や省庁レベルで話し合いがすでに行われた、
モンゴル国への依頼など、新たな一歩を踏み出すべきだと考える。

また、自然エネルギー、とりわけ太陽光・風力に頼りすぎるのは危険で、買取コストの増大は、将来に禍根を残すと思えてならない。効率やコストの安い蓄電池の開発などを睨みながら、それまで
は限定的に進めるべきだと思う。メタンハイドレートも技術開発にはコストを割くべきだと思うが、採掘が安定するまでには時間がかかると思われるので、今後数十年はやはり原子力にある程度
頼っていくことが、リスクを下げることに繋がると感じる。

14258 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発と地熱発電で５０％以上を賄うべき。老朽化した
原発は廃止すべきであることは異論は無いが、新規の
建設も進めるべき。

地熱発電に関する規制を見直し、国費も投入して原発に代わる安定電源を全国に設置するべきと考える。かといって原発をすべて廃止するのではなく、老朽化したものは廃止し、必要とあれば新
規に建設してでも２０％程度の発電量は確保する方向が望ましいと思う。原油、石炭、天然ガスに依存した発電をなるべく減らしていかなければ国の安全が保てない。

14259 個人 その他 ３０代 女性 ゼロシナリオを選択 福島の事故が教訓になっているなら、ゼロシナリオ以外は考えられない。
どれだけ安全対策を講じても、なにが起こるかなんて誰にも分からないんだから、これ以上原発を稼働させるのも不安。

未来を生きていく子供たちの為にも原発に依存しない生活を実践すべき。

14260 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 一番の、原発依存度ゼロシナリオしかないと考えま
す。
原子力発電は文字通り国を、あるいは国家、国土を滅
ぼす可能性があります。
その前提で、ゼロシナリオを改善してゆくべきだと。

　一番の、原発依存度ゼロシナリオしかないと考えます。
原子力発電は文字通り国を、あるいは国家、国土を滅ぼす可能性があります。
現に福島第一のトラブルは、その一歩前までいった（いる）のではないかと。
経済発展は国家の一大事に他なりませんが、誰も住めなくなっては全くの無意味です。

　ストレステストで合格しようと、可能性の問題で１００パーセントを主張するのは科学者のする事ではありません。そしてそのわずかな可能性のはずのトラブルが発生してしまったとき、我々の誰
も責任をとることが出来ないのです。
また、放射性廃棄物の処理も地面に穴を掘って埋めるという信じられない前近代的手法しか有効打がありません。それが増え続けているのです。

　今、ここが原子力発電と決別する 後のチャンスではないかと。
そのうえで、ゼロシナリオの自然エネルギーや火力発電を改善してゆくべきだと。
それらのなかにもきっと、新しい産業があるのじゃないかと。

14262 個人 家事専
業

６０代 女性 原発の再稼動に反対します。また、すべての原発を即
時停止し、新しい自然エネルギーを求める方向に国を
挙げて努力するよう願います。子どもたちの未来に負
担を負わせないよう、豊かな自然を守るよう希望しま
す。

私たちの国は、核の３原則で、国を守ってきたはずなのに、いつからこのような核漬けになっていたのかと、国民をだます政治に怒りを覚えます。、また豊かさに安堵し、見張ってこなかった私たち
の世代の怠慢を痛く反省し、後世のためにもう一度核のない国を目指さなければいけないと思っています。長く続いた政権が権力の上に胡坐をかき、おのれの利権を求めて、したい放題に政治
を行ってきたことを、反省せねばなりません。今の政権が、またそれに習って以前のように、国民の幸せではなく、財界や権力者の利のために進んできていることを残念に思います。本当に、子ど
もたちの未来を明るくするために、国の借金を減らし、社会福祉や自然保護のために使われるならば、消費税も上げることは仕方がないと思っています。しかし、私たちが働き節約して貯めてきた
ものが、原発(電力会社)や戦争の道具のために使われるのは、絶対にお断りです。どうか本当に良心を以って、国を愛し国民のために、また世界の人々と共に生きる方向で、政治が行われます
ように。未来の破滅より、現在の不便を受け入れます。原発は即時停止してください。

14263 個人 その他 ３０代 男性 ２０３０年までというより、即刻ゼロに。 自民党やアメリカが日本に核保有のポジションを与え、官僚が利権に群がるのは自然な流れでしょう。

官僚の利権、企業の利権が守られつつ、日本の一万年後をかんがえれば原発はあくまで軍事利用、民事の平和利用でごまかすよりはマシです。

核より、抑止力の強い通常兵器が生まれるのなら、核物質をもつ必要はありません。

そして、永久に処分しなければならない高濃度放射性廃棄物の処理の確立が必要です。
モンゴルさえ受け取らなっかったのですから。
アメリカに核兵器の燃料として高く売りつけるのも手かもしれません。
それが出来る政治家がいるのか疑問ですが。

「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見

■事故後を制御できないのが問題■

安全性をいくら高めるといったところで、それは過去からずっと言ってきたことで、いまさら何の説得力もない。

それよりも、現実に起こった本質的に回復不能な事故に対して、あまりにも為す術もなく"除染"などというおためごかしを流布し、危険地帯を永久閉鎖する勇気も無く、リスク混じりのがれきを抱え
いたずらに右往左往するのを看過し、なんら根本的な対策が打てない、コントロール力の欠如が露呈したことが大問題。

つまり、原子力発電という手法が、本来どんなに立派なものかはともかく、現実に起こった大事故に対して、"制御できる能力が無い"ことがはっきりした以上、これの維持・推進を容認できる理由
はないということ。

さらに、放射性廃棄物の処理方法すら確定できず、騙し騙しの運用をしてきた結果、これすらも新たな脅威になっていることも明白になった。

■想定できるリスクとできないリスク■

原発が止まることによる、電気需給の問題は、おそらく日本の叡智を結集すれば解決策も見えるだろうし、そこに新たな技術や産業(廃炉ビジネスも含めて)、あえて言えば高級官僚さんたちの
大の関心事である新たな利権も生まれ得るであろう。つまり清濁併せ呑んだ経済活性も期待できるかと。
(私は清廉なだけでは世の中は動かせないと思っている)

要は、原発が止まっても、リスクの範囲は想定でき、それに対する前向きな対処も可能で、社会的にもメリットをもたらすことと思う。

逆の場合、震災などの自然災害や、もっとわかりやすいところで、テロ攻撃などにより新たな事故が発生しても、それを収束できる手段も能力もが無いのが福島で例証された。

原発を維持・推進するリスクが決定的に高いと思うのは、まさに「想定外」なことだらけの深刻な事態がなんら解決できぬまま次々と、将来にかけてとどまるところ無く起こる恐れが決定的になった
からだ。

■電気は大事だが、その手法が「毒」と知った以上は・・・■

私は「たかが電気」とは決して思わない。電気は大切だし、エネルギー政策は重要だ。
かつて命をかけて黒四ダムを作ったようなことについては電力会社へのリスペクトも失ってはいない。

けれども、ひとたび風邪をひくと、制御不能な毒になるということがわかった薬を飲み続けましょうという方針には断固として賛成することはできない!

15%だろうが、25%だろうが、リスクは100%であることに変わりはない。

2030年などと言わず、いますぐ、原子力発電という手法からは「卒業」し、今すぐ依存度を0%にすべく、舵を切るべきである。

人間には放射能は制御できない!

以上

0%。しかも直ちに目指すべき。過去、原発は必要悪だ
と思っていたのは制御可能な技術信頼性もあると思っ
ていたからだが、それがないことが明白になった今、
容認する理由がない。

男性５０代会社員・
公務員

個人14261



14264 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 断固として原発反対。選択肢１の原発ゼロシナリオを
政府に強く求めます。原発を持ち続けている限り地震
大国の日本で絶対安全、安心とは言えません。電気
代が高くなってもいいから原発ゼロシナリオを強く求め
ます。

断固として原発反対。選択肢１の原発ゼロシナリオを政府に強く求めます。日本列島の歴史は常に地震と隣り合わせです。そんな世界有数の地震大国だからこそどんな震災が起きても安心して
国民が住めるようにすべきです。原発事故が起きれば、放射能汚染によってその土地は失われ（誰も住めない、使い物にならない）、そこに住む人はもちろん、全国民、日本の資産、生産品が汚
染されることになります。放射能の本当の恐ろしさ、対処の仕方を知らないのに原発を持ち続けて何が安全なのでしょうか。福島の事故がその事実を何よりも物語っています。第二の福島を作っ
てはいけません。電気代が高くなってもいいので、原発依存率をゼロにして他の方法で電気を供給してほしいです。
脱原発をすると日本経済に多大の悪影響が起きるという論を唱える方、企業がありますが、それはまったくの間違いだと考えます。日本と同様の輸出大国のドイツが脱原発を始めているのだから
日本にもできないわけがないのです。また、太陽光、風力等の持続可能なエネルギー産業はまだまだ開拓可能な市場です。日本の優れた技術力をつかってその市場を率いる世界きってのクリー
ンエネルギー国に日本にはなっていってほしいです。さらに、こういった産業に積極的に参加することにより新規参入企業も増え、雇用拡大にもつながると考えます。よって、これからどうしても原
発に頼り続けなくてはいけない理由が見当たりません。
以上の理由から断固として原発反対、原発依存率ゼロのゼロシナリオを一国民として政府に強く求めます。目先の利益、大企業の要求ではなく、国民の安全、安心を第一に考えてください。この
パブリックコメントを提出するにあたり、政府が国民の声を真摯に受け止めるかどうか、しっかり見届けようと思います。

14265 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《安全性を軽視した原発の稼動禁止》

日本は地震の多い国です、にもかかわらず米国や欧州諸国より安全基準の甘い状態で原発稼動した場合に万が一事故を発生した場合に取り返しのつかない影響となります。その影響は福島
第一原発を見て分かるように利益よりも不利益のほうが多いことは明白です。したがって原発は動かすべきでは無いと考えます。
早急に地熱発電等の別な電源確保に移行することを望みます。

14266 個人 無職 ６０代 男性 なるたけ早く、原子力発電に頼らなくても良いロード
マップを創ること。０％が一番望ましい。

原子力という火を人間は持ってしまったという、文明論から言うと、この火を消し去ることは出来ないかもしれません。原爆は悪で原子力による発電は、平和利用で、人間の明るい未来であると
いった発想をしてしまったのは、にんげんの愚かさなのでしょう。
人を殺すのには、原始の力は大変有効でしょうが、平和利用できるには、その技術の力が、人間は持っていないのです。原子力発電はまだ、技術が未熟なのです。発電そのものは簡単かもしれ
ませんが、その後の処理の技術は、開発されていません。
フィンランドで１０万年も廃棄物を処分、保管する施設が創られたというニュースが、私たちを驚かせたように、今、全てを停止しても、処分しなければならない核のゴミは、日本にはもう既にたくさ
んあるのです。
開発途中の技術力しかないのに、欲のため、原子力村を創って突き進んでしまったのが、日本に限らず、世界の現状なのです。
使用済み核燃料は、どうやって取り出すのですか。メルトダウンした燃料は、どうしたら取り出せるのですか。みんなこれから考えるのではないですか。
有能で、良心的な原子物理学者たちを、いじめ、差別して心地よい意見しか聞かないで、進めた是までの原子力行政を改め、原発反対の学者を中心にした、組織を作ることです。

14267 法人・団
体等

家事専
業

４０代 女性 ３つの選択肢では(1)の０％シナリオしかあり得ないと
思います。

なぜか。元凶の福島原発の収束の見込みがたっていないどころか、
今もなお進行中で被災地の市民や日本中の国民だけでなく
世界中に迷惑をかけているのにまだ原発が必要だと考えるのは頭がおかしいとしか思えません。未だに仮設住宅にも入れず被害にあっている家庭がたくさんいるのに、再稼働を始めたり今後の
原発の可能性を考えるのは筋が通らないと思います。経済よりも人の命が大事。エネルギーよりも安心して暮らせる生活環境が大事です。このまま負の遺産を未来の子供達に残す気ですか？
代替エネルギーはほかにもあるのですから、そちらを使用したらいいだけの事。私はドイツに在住中ですが、見知らぬドイツ人に、日本の政府の体制について、原発ムラの体制について、何度も
何度も質問されたり意見を言われたりしました。世界から見て今の日本は「気が狂っている状態」ととられています。生まれ育った国がそのような目で世界から見られている事がとても恥ずかしく
残念です。福島原発事故、起こってしまったものはもう止められないけれど、これからの未来は何とでも変えられるはず。一部の人間の利権や金儲けのために、日本が沈んでしまうのはとても残
念です。どうか前向きな決断を！

14268 個人 その他 ５０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《第二のフクシマ阻止が先決。原発なしでも電力は足
りる》

原発は電力以前に「危機管理」の問題。巨大地震列島・日本で原発を続ければ、「第二のフクシマ」で国は滅びる。その前に手を打つべき。日本の火力発電は世界一。遊休させている火力の稼動
で、原発なしでも電力は足りる (これは、資源エネルギー庁の「電力調査統計」を観れば判ること)。

14269 個人 学生 ２０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢に対して、原発ゼロ
シナリオを望みます。

地形的に地震が多発する日本で、これからも原発を運用・維持することはあまりにも危険すぎます。もっと自然エネルギーを推進してください。
また原発の維持・新設にコストをかけるより、電力の自由化を計るべきだと思います。

14270 個人 自営業 ３０代 女性 一日もはやく原発を止めて? ?電力はあまってる。
 
官僚制社会主義をやめませんか？
 国策で進めてきた経緯や総括原価方式
のこときちんと説明もせずにアンケート
なんか おかしすぎる！

やる事全て国民をバカにしてる！

利益や効率の前に命でしょうが??

14271 個人 家事専
業

４０代 女性 原発はいりません。
絶対ＮＯです。

子供たちに安心の未来を約束してあげたいのです。

私の親戚は福島県に住んでいます。従姉妹の１人はこの春に３人目の子を生みました。もう１人の従姉妹も今年結婚の予定です。
でも、幼い子供たちが、のびのびと安心して遊ぶ場所はありません。
明るい未来を描くこともできません。

みんな表面では明るく前向きに生きようとしていますが、
心の奥底ではつらく暗い現実に毎日苦しめられています。今もこれからも・・・

こんなひどいことが二度とあってはならないのです。

「絶対安心」なんていう言葉はありません。

フクシマの人々の無念を悲しみを私たちは永遠に忘れてはいけないと思います。

14272 個人 その他 ６０代 男性 人類は放射能を制御できない。原発は即刻廃止。人
類の英知をしぼり、再
生可能エネルギーの開発と地球との共生の道を全力
で探るべき。我が国
はその模範となるべき。このままだと地球を破壊し人
類滅亡を招く！

「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

タイトル…「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

人類は放射能を制御できない。原発は即刻廃止。人類の英知をしぼり、再
生可能エネルギーの開発と地球との共生の道を全力で探るべき。我が国
はその模範となるべき。このままだと地球を破壊し人類滅亡を招く！

14273 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電所の全国廃炉をお願いします。
被災地瓦礫の全国各地での焼却をやめていただきた
いとおもいます。
ドイツ等、原子力以外で電力をまかなっている国から、
安全な方法を学んできていただきたいです。

原子力発電所の全国廃炉を希望します。
私は’８０年代から、原発の危険性を訴える本に出会い、かかわった作業者は農閑期の農家の方々や、資格のない若いアルバイトなど素人が多いことや、その施工過程がどれほどずさんだった
かという証言を知っていました。
また、滋賀県から来た学生時代の友人は、「原発はそこに建っているだけで放射能漏れしているんじゃないか。原発の近くは、四葉、六葉のクローバーなど突然変異や奇形した植物が多い。若狭
湾で泳いだりとれた魚を食べたりなんて恐ろしくてできない」と言っていました。

どうか、全国の原発の周囲の放射線量を測ってみて下さい。
職員の方の健康にも関わりますし、地域住民の健康にも関わります。

「生活を守る為に再稼働を」という方々は、お客さんが来ればいいわけで、なにも原発職員じゃなくてもいいはず。
国が、貧しい自治体に、人が集まる施設を作られるよう、助成し、
安心して暮らせる地域をもっと増やしてほしいです。

総理は「責任を持って…」とおっしゃっていますが、
地震を止める力はないはずです。
今、日本はどこで地震が起きてもおかしくない状態です。
福島の惨事の再発をもっと怖れ、教訓にしていただきたいです。

横浜国大名誉教授の宮脇昭さんの震災瓦礫を有効活用した「鎮守の森づくり」等と名付けられた防潮堤の建設に、ぜひ力をいれ、放射性物質を拡散しないようお願いします。
参考：http://www.at-douga.com/?p=5475
放射能被災地に、安全な農産・水産・酪農食品を送って支えるためにも、移住をすすめるためにも、なるべく他の地域の空気を汚染しないでほしいです。

このままでは国産の食品が安心して食べられなくなり、TPPに参加をすすめられやすくなり、ますます自給率は下がる一方になってしまいます。

どうか、ご検討ください！

14274 個人 自営業 ３０代 男性 自然環境に与える負荷がより少なく再生可能なエネル
ギーを追及する政策への方向転換を日本が率先して
進めていく事を強く望みます。

避難指示解除準備区域、居住制限区域、帰宅困難区域の存在と廃炉の目途が立っていない福島第一原発の現状、放射性物質の除去の難行を考えると、原子力発電事故の危険性は明確で
す。また、地殻の変動や今回の想定外の大津波等、何が起こるか解らない自然環境の上で原子力発電所の絶対な安全性を確保する事は不可能です。原子力発電所の事故が及ぼす生活と経
済に与える打撃も、今回の事故で十分に学びました。自然環境の上で生かされている私達人間が、一度事故を起こしたら手に負えない施設に依存する事は、人類全体の自殺行為とも感じます。
自分の子供、その友人、そしてその子供、、、子供たちの未来、自分達の子孫を考えれば、原子力発電は推進するものでは無いと考えます。私は化学の力も信じます。化学は人類の様々な苦し
みを無くし、豊かな生活を作りました。化学には無限の可能性があると思います。

以上の事から、子供たちの未来・自分達の子孫の生活を守る長期的な視野で、より自然環境に与える負荷がより少なく再生可能なエネルギーを追及する政策への方向転換を日本が率先して進
めていく事を強く望みます。

14275 個人 学生 ３０代 女性 選択肢に目を通させていただきました。難しいことはわ
かりませんが、もちろん原子力ゼロを目指していくのが
良いと思います。

なぜなら、原子力はどこまで行っても完全には処理できないからです。それとともに、更に再生可能エネルギーの割合を増やして石油燃料などを使用しなければならない割合を減らしていけたら
素晴らしいと思います。頑張って下さい。そしてがんばりましょう！

14277 個人 無職 ４０代 男性 原発は不要 原発は不要です。2030年といわず、ただちに大飯原発を停めて、稼働率0%にしてください。理由は、危険だからに決まっています。これ以上、危険極まりない核廃棄物を増やさないでください。原
発など無くても、むしろ無いほうが、ほとんど全ての国民にとって安全で本当の意味で豊かな生活が出来ることは間違いありません。今、原発を使い続けたがっているのは、原発から利益を得て
いる方々だけでしょう。
全原発即時停止。普通の感覚で考えると、それ以外の選択はありません。

14278 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年までにという前提つきで３パターンの選択肢が
提示されているが、原発に関しては即時０とすべきで
ある。

・東日本大震災以降、日本列島は活動期に入りいつどこで巨大地震がおきてもおかしくない状況になっている。
・津波がなくても、巨大地震により冷却用電源が停止すれば、どの原発も福島第一原発同様の事故が発生する可能性が極めて高い
・仮に「即刻ゼロ」にしても、廃炉までに数十年かかること、その期間の間に巨大地震を含む大規模災害の発生可能性は極めて高く、福島第一原発事故同様の事故発生のリスクを抱えたまま生
活することになる。
・あれだけの事故がおき、かついまだ収束しない状況にもかかわらず、政府は国民の命を守ろうとせず、放射性廃棄物処理に関しても震災前と異なる対応をするなど法治国家としては考えられな
い杜撰な手続きにより再稼働にふみきった。
・私は自分の子供・孫を守りたい。
・原発が稼働し始めた頃に生まれたが、生活レベルがあの当時に戻っても構わない。大切なのは目先の金ではない。何百年も脈々とうけつがれてきた我々の遺伝子だ。それをむしばむような状
況をこれ以上発生するのは、日本だけでなく世界中の、そして他の種に対する冒涜だと思う。

14279 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢　に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」！
私たちの東北を還してほしい、こんな思いをもう広げて
ほしくない。

東北は終わってしまった。地震と津波で終わったのではない。
放射能で終わらされてしまった。
放射能さえなければ、もとどおりの生活も可能なのに
もう、東北は１００年？１万年？　元に戻すことができない。
こんな、国土を削るような行為はやめるべきだ。
原発から即時撤退。国土を守ることが国の第一の仕事。
国としての第一の仕事を行い、選択するべき。

14276 現状、捨てる場所のない”ゴミ”を、増やし続けてることが一番理解できません。あんなに危険で恐ろしいものを、今便利だから、安いからなんて理由で増やし続けてはいけないと思います。しかも
その代償は、私たちが死んだ後、何の罪もない今の子供たちが、そのまた子供たちが、受け続けなければいけないなんて、恥ずかしく、とても辛いです。

いろいろ考えましたが、やはりこれが一番強い気持ちです。

単純に電気代高くても、私は安心して使える、気持ちよく使えるエネルギーが良いです。原発で作られた電気は、後ろめたい気持ちで、うつむきたくなります。

…電気会社は何故ひとつなのでしょうか？？いろいろ難しいことがあるのでしょうが、単純に複数あって選べたら良いのにと思います。企業努力、してほしいです。あんなに大きな会社で、あんな
にたくさんのお金を、働いた代価としてもらっている会社なのに、幼稚で、自分本位で、とても驚きました。今は正直、まったく信用ありません。
今、どこの企業も努力し続けています。同じ土俵に立ってほしいです。なんだか悔しい。こんなに堂々と見せつけられると、不公平で憤りを感じます。

ここに書くことではなかったでしょうか？だとしたら、申し訳ないです。

日本を大好きでいたいです。

父が倒れ、障害を持ち、
母が倒れ、平均余命３～４年の病気と診断され
私は今、正直日本という国に、頼りなさを感じています。元々知らなかったのも問題かもしれませんが、意外と助けてくれないんだなーなんて思います。
未来が不安でとても怖いです。子供を産んだら生活はどれだけ苦しくなるんだろうと考えると、子供を望むのも不安になります。

それでも、原発の電気は嫌だと強く思います。
私は、胸を張って生きて行きたいです。

きっと、いろいろ、本当にいろいろ難しいことがあるのだと思います。でも、どうか、未来のために、子供たちのために、ゼロに向けて動いてほしいと希望します。

私も頑張って子供産みたいです。
日本の未来をを信じてます。諦めたくありません。

どうか、よろしくお願いします。

やはり、どう考えてもゼロシナリオが良いです。
今必死に変わらなければいけないんだと感じます。

女性３０代パート・
アルバイ
ト

個人



14280 個人 無職 ６０代 男性 原発の絶対的な危険を考え、すべて　廃炉に
原発関連の廃棄物の処理に全力集中
　　後世代への負担を残してはならない

・原発事故の収束しているなどと、一国の首相が　子どももわかる嘘を言ってはいけない。
・現在も福島原発からは、大量の汚染水が地下に海に空に流出され、汚染し続けていること明らか。太平洋の汚染、魚の汚染とこれから、いつまで続くのであろうか

・福島県を中心とする避難している人たちの生活、子どもたちのこれからの生活が全く見えない。そのままに放置している日本政府、東京電力の責任をもっと明確にしなければならない。
・２００１年　キエフで開催のＷＨＯとＩＡＥＡ共催の国際会議で、放射能汚染と健康問題が討議されている。真実はどこに？とするドキュメンタリーで知ることができる。ＩＡＥＡがＷＨＯを押さえ込んで
いることが見えて来る。結果、チェルノブイリ周辺の子どもたちの未来が奪われてきていることも見えてくる。これと同じことを福島、関東一円で繰り返されるであろうことが、見えてきて、やりきれな
い。
・このキエフ国際会議などの討議の結果が､現在のＩＣＲＰの内部被ばくを認めない基準となってもいることが見えて来る。
・その被害を、生涯にわたって受けるのが、今を生きる子どもたちであり、これから生まれる子どもたちであることを考えると、早急な対応が急がれる。

14281 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対するパブリッ
クコメントについて、1番：原発0パーセントを選択する

「エネルギー・環境に関する選択肢」に対するパブリックコメントについて、1番：原発0パーセントを選択するものである。

理由その1：日本は常に地震・津波などの災害リスクにさらされているが、それらに対する対策が不十分であったことが福島第一原発の事故によって明らかになった。その後政府は他の原発につ
いて安全基準を上げたとしているが、対策は不十分でありチェック体制も甘い。事故が起きてからでは誰にも責任がとれない。

理由その2：核廃棄物の処理問題については一切解決されていない。このまま原発を稼働し続けては、廃棄物は増える一方である。放射性廃棄物の放射能を除去する技術が開発できない限り原
子力発電には賛成できない。

14282 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロに努めて下さい 国民の健康を第一に考えて欲しい。

14283 個人 法人等 ６０代 男性 原子力発電は即時停止しその後にすべての原発を廃
炉にすること。
発電比率における原発の占める割合は、ゼロパーセ
ントにするべきである。

１）放射性廃棄物の処理ができないこと。
２）未だ同技術の開発ができず、廃棄物の 終処分場が確保され　　ていないこと。
３）日本は地震国であり国土も狭く、 終処分場の適地がなく、　　また住民合意も不可能である。
４）何十万年にわたり、放射能を出し続ける廃棄物を人類が制御　　できると考えること自体、神や自然に対する人類の思い上が　　りにすぎず、到底人知が及ぶものではない。
５）このような思い上がりが、原子力ムラの高慢ちきで不遜な
　　態度、利権を生み出した原因である。
６）結論　原発を直ちに廃炉するべきである。

14284 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は人間と共存できない。
すぐさますべての原発を廃炉とし、脱原発すべきだ。

ウラン採掘から稼働、定期検査、核のゴミの扱い、
すべての局面において、人間が被爆する危険に直面する。

そんな危険なものは、いかなる経済的、効率的、利権的な要請があったとしても、断じて許されない。

経済よりも、生命、倫理を尊ぶべきであり、
生命を脅かし、倫理に反する原発など、決して持つべきでない。

14286 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発依存ゼロ％ 絶対に安全な原発などありません。
そのことについてはもう充分に体験させられてます。

原発を推進させたい人たちや政府のあり方にも、不信感しかいだけません。

原発をゼロにする＝明るい未来　にはならないでしょう。
私たちはこれまで散々、好き放題エネルギーを消費し、負の遺産を増産し続けてきたのですから。

しかし、すくなくとも未来に可能性を託すことは出来ます。
原発を使い続ける国に未来はありません。

私はヨーロッパに住んでいますが、本当に日本人ほど精神的に強くて、努力ができて、チームワークの取れる国民は世界中探してもどこにもないと実感しています。
どんな大変な道であろうと、数々の困難をのり越えて、今の日本を作った私たち日本人なら出来るはず。

世界が日本に注目しています。

今こそが、道を選択するときなのです。

原発ゼロとはっきり定めて、一刻も早くそこに向かって 大の努力を始めなくてはいけません。

勇気と決意で、原発ゼロと決断しましょう。

(削除)

14287 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「ゼロシナリオ」の選択肢しかありません。原発がなく
ても、無理のない節電によって、現状でも電力が賄え
ます。今後の社会全体のあり方を考えても、リスクが
高く、また高コストの原発は必要ありません。

・そもそも電力は足りているはずです。全体的な節電が必要なのではなく、あくまでも、年間に数日、数時間の「ピーク時」をカットすれば良いだけのはずです。そのために、原発を動かす必要はあ
りません。

・そもそも、日本に「絶対安全な場所」はありません。何かあってからでは手遅れになり、政府としても対応できないことが、今回の福島の事故で国民は痛感させられましたし、何より政府自身が、
よくわかっていると思います。狭い国土をこれ以上汚しては、経済云々の前に、済めなくなってしまいます。

14288 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は全廃を目指すべきです。 一度事故を起こしたら技術的に手に負えなく限りなく汚染が広がるモノをどうして日本の国土に作る必要があるのでしょうか。
日本の隠蔽無責任体質では今の原子力技術は任せられない。

日本のエネルギー技術開発のためにお金を使うべき。

14289 個人 自営業 ６０代 女性 原発はいらないし、もってはならない。すべての原発を
再稼動することなく廃炉に。

そもそも人類の手に負えない原発を作ったのが大まちがいです。私はチェルノブイリ直後から反対をしてきました。大きな地震に対して絶対安全な原発などありえません。使用済み燃料の処理す
らできず、放射能が何万年も消えないものを作るのは無謀であり、未来の人類に、いえ地球に生きるすべての生物に対する冒涜・傲慢です。これから何十年もかけてなくすのではなく、今すぐ、す
べてを廃炉にするしか道はありません。事故調の出した結論である、「事故は人災」を政府と東電は認めて責任を取り、まずは廃炉を決めなければなりません。これまでのことから、この人災を２
度と起こさないように、関係者たちや体制が真に変わるとはとても思えません。だから一刻も早く、これ以上の原発を再稼動させることなく、廃炉にしてください。
毎週、官邸前に何万人も集まり、そして７月１６日には代々木に１７万人も集まり（炎天下のもと）抗議をしましたが、人々の心からの怒りを、大飯原発再稼動を決めた首相と大臣たちは知るべきで
す。多くの国民が望んでいないことを「国民のため」と言いながら、決めて強行されることに私たちは「バカにするな!」と本気で怒っています。

14290 個人 その他 ４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。
原爆と原発事故という2つの脅威に実際にさらされた
日本が立ち上がり、技術力をもって世界に対して新し
いエネルギーの道を示さなければ、日本は世界に見
放されます。

たとえ実際にゼロが実現できなくても、目標として設定し、ゼロを目指すため国を挙げて全力で向かわなければ、日本の未来はない！と信じます。
これは新しい産業が伸びていくためのチャンスであり、世界に誇れる技術力を蓄え発揮していくための原動力となります。
また今であれば、ゼロを実現するために、国民全体が協力することをいとわないであろうと思います。大きなチャンスです。これをチャンスととらえなければなりません。
ここでゼロを選択しなければ、国民はいよいよ政府から離れていくことでしょう。

14291 個人 その他 ３０代 男性 20-25シナリオを支持します。理由１：原発事故から１
年後という時期での意見集約の危うさ。理由２：地球温
暖化。理由３：事故のリスク管理

20-25シナリオあるいはそれ以上の原子力利用を支持します。
理由１:原発事故があったので原発利用を避けたい気持ちは理解できますが、未だ原発事故の衝撃が残る現時点では感情論的になり冷静に判断できる状況ではないように感じます。原子力を推
進する意見を述べようものなら、まるで全ての人が原発関係者のように扱われます。このような状況ではパブリックコメントも冷静な意見が少ないのではないでしょうか。20-25シナリオでも十分、
現行のシナリオから脱原発の方向に向かっています。2030年時点の落ち着いた時にもう一度方向性を決定しても遅くないでしょう。
理由２:地球温暖化問題。私は地球温暖化が実際に起こっているのか懐疑的です。仮に実際起こっていたとしても、日本の治水防災能力を持ってすれば、影響は途上国が受けるものに比べて少
ないものでしょう。しかし、もし本当に温暖化が起こっていた場合、その影響は原発事故の比ではありません。今回の震災で本当にひどい原発事故が起こりました。多くの人が生活の場を奪われ
ました。しかし、被害に遭われた人には申し訳ないですが、全世界的に見ればごく一部の人が住居移動（死者０）にあったという認識です。一方、地球温暖化は直接的にその影響は分かりにくい
ですが、真綿で首を絞めるように全人類、全生物に確実に影響を与えます。 近の豪雨、竜巻の死者が絶対に温暖化の影響でないと言い切れるでしょうか。このような観点から、火力に頼るの
は速やかに止めるべきだと思います。本当に重要なのは2030年に火力発電の依存度を０に近づけることでしょう。そうでなければ、地球温暖化は存在しないと証明し、これまで訴えていたような
活動は嘘であったと陳謝する必要があります。
理由３：事故のリスク管理。たとえ日本で原発ゼロにしても、他国で事故が起こればその影響は日本も受けます。日本は地震が多いので原発を作るべきでないという意見もあります。しかし、日本
のように激しい地殻変動の地域でも活断層の活動タイムスケールは千年レベルです。これを気にするのなら世界のどこかで起こる小惑星衝突によるリスクも考慮しなくてはなりません。
あらゆる技術に100％はないことを認識した上で、どれだけのリスクを覚悟するのか議論する事が必要でしょう。ゼロシナリオだけは思考停止以外の何者でもなく、今回の事故の反省から逃げたも
のです。特に今回の事故は、原発技術ではなくその管理に問題があったように強く感じます。現場の技術者を大事にするような改善を強く望みます。

14292 個人 パート・
アルバイ

５０代 男性 原発再稼動には、反対です。 距離は少し離れてますが、伊方原発が愛媛県にあります。福島第一原発事故の検証も出来でないから、原発再稼動は反対です。

14293 個人 自営業 ５０代 男性 全原発の即時廃炉を求めます。安全神話で国民を騙
し続け、原発を推進してきた民主党＆歴代の自民党政
権、原子力産業に関与し既得権益を得てきた日本人
を社会的に、法的に抹殺すべきと考えています。

昨年のフクシマ原発事故はすべて過去の原発を推進してきた政治家、経産省や文科省、環境省、原子力保安院、そして原子力産業に関与する各企業、メディアと電力会社、現政権にその責任
は起因します。それにもかかわらず、大飯原発の再稼働を民主的な手続きを踏まず、ウソやねつ造にまみれたデータで進めていることは全日本人を愚弄するもので、可及的速やかに関電に操業
を停止させるようにしてください。
陸地への放射能汚染はもちろんのこと、透明度も漁獲高も世界一の日本の豊穣な海を汚されると、一個の生命体である小生は無性に悲しくなり、腹が立ち、原子力ムラに対して怒りを通り越し
た、憤怒を覚えます。
日本の国土では今地震が活発化しています。にもかかわらず活断層の上にいくつかの原発が立地している現実は、原子力ムラによる殺人行為です。小生の暮らすアメリカ社会において人々は、
活断層の上に原発を建設し、そのうちの２基を稼働させている日本の政治を嘲笑し、また活断層の影響で大飯原発が人知を越える“想定以上”の事故を起こした場合、地球的規模で発生する可
能性のある高濃度の放射能汚染について、大勢のアメリカ人が不安を感じ、怒りを覚えています。
全原発の即時廃炉を求めます。そのうえで原発立地自治体への原発立地給付金に代わる補償、フクシマ原発により“被害”を受けたすべての方々への速やかな補償、福島県のこどもたちへの定
期的なホールボディー健康診断、放射能汚染で故郷を追われた原発周辺自治体への新たな土地の提供を求めます。

14294 個人 無職 ６０代 男性 ゼロを選択し、すべての資金と労力を、被害の完全賠
償、救援、廃棄物の安全な管理、廃炉、再生可能なエ
ネルギー普及のためにつぎ込むべきだ。

「ゼロ」以外の選択は、選択のその瞬間から、さらに新たな放射性物質をこの地上に生み出すことを意味します。この愚かな破滅の循環を断ち切るべきです。

14295 個人 学生 ３０代 女性 原発は、既に無くてもよいことが証明されました。原発
の廃炉のコストと、これから使い続けたゴミの保管と、
どちらが後の世代に高いでしょうか。

まず、原発が足りていることにつきましては、関東圏では火力が頑張っているとはいえば、存在理由をこじつけられそうですが、関西圏では、原発再稼働一基でも、火力発電所数ヵ所止めても、余
剰電力があるようですね。小学生でもわかる引き算をどうして、首相が先導して利権だ雇用だ…煽られて情けないですね。
こんなに分かりやすい、考えない政治で核を守れますか？
二点目、廃炉にも、電力やら新旧の燃料保管の費用、監視する人間、コストは当然かかります。しかし、運転して出た核燃料は、一度何かあれば、巨大な毒を撒き散らしうるものです。私も被害者
です。子どもも私も生活が『放射線量』にストーカーされているような感覚さえあります。
そんな思いは、私たちだけで沢山です！！！使用済み燃料を保管するとこは敷地内だけですか？ いつまでですか？何かあったら、即座に『被災者手帳』配る体制ですか？何もないのに、安全と
いえますか、いま、この現状で、必要とよく言えたものですね。
欲にかられた黒蛇のような、だましたが勝ちの資本主義者は、己が癌だとは知る余地もありません。
いつまでも天下を取れると思ったら間違いですよ、と御伝えします。

14296 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電から他の方式へ可能な限り早期に移行さ
せ、 終的に原子力発電を全廃する。

１、原子力発電所の安全性が問題
　　地震国日本では福島クラスの地震はまた起こりえる。
　　福島クラスの事故はもう二度と起こしてはならない。

２、誰の責任？
　　福島の事故は誰の責任なのかうやむやにされている。
　　誰も責任を負わないからいい加減なことが許される。
　　責任の所在がはっきりしない仕事はありえない。

３、核廃棄物の処理が決まっていない。
　　沖縄の基地問題ですら解決できないのに、 終処理場がすんなり
　　決まるとは思えない。これ以上廃棄物を増やさないよう、早期に
　　原発を全廃すべきと考える。

４、安全にコストをかけることは納得できる
　　原発から他の方式に移行するのが、コストアップになっても
　　国民は納得する。

14297 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本は、2030年に原発ゼロを目指すべきである。 地震の多いわが国では、原子力発電所に甚大な被害が及ぶ可能性が高い。代替エネルギーの可能性を探ったり、生活の見直しなど、国を挙げてできることがまだまだある。政府にしろ、国民に
しろ、安易な方向に進むと、後で取り返しのつかないことになる。

私は1歳児と3歳児を育てる主婦です。
先日40歳になってしまいましたが、
もう一人子どもが欲しいと考えています。

なので、原発事故による放射能の影響を懸念し、
2012年3月に群馬県から福岡県へと移住しました。

原発事故後の半年間、上の3歳児に喘息の発作がありました。
1年間は風邪も月に1度はひいていました。
福岡県に引っ越して4ヶ月。まだ1度も医者にかかっていません。

もちろん、放射能だけの影響ではないと思いますが、
子どもを安心して育てるには、関東の土地は不向きであると考えました。
目に見えない放射能に対する恐怖におびえながら、
どうやって子どもたちに、希望ある未来を示せばいいのでしょうか？

そしてもう一つ。
自分の子どもに、
「被曝しなければならない原発作業員」になって欲しくないのです。

だから全ての原発を即時廃炉にして欲しいです。

エネルギー政策を、今すぐ原発0へと変更してください。
日本の総力を懸けて、
自然エネルギーを主体とした原発以外の電力システムを開発してください。
日本人ならできると思います。

原発をやめて、日本の全ての屋根にソーラーパネルを作るなら、
消費税が15%になっても我慢します。（日用品はのぞいてね）
数年の計画停電も我慢します。
電力会社をもう少し自由化して、
電力をもっと自由に選べるシステムを構築してください。
原発ではなく自然エネルギーから作った電気で生活したいです。
そして、明るい未来を子どもや孫に残していきたいです。

2030年と言わず、すぐに0%を目指してほしい。
原発をやめて、日本の全ての屋根にソーラーパネルを
作るなら、
消費税が15%になっても我慢します。

女性４０代家事専
業

個人14285



14298 個人 無職 ６０代 男性 脱原発!!
100％の安全などあり得ない．
子孫につけを回すな!!

どうして，あんな事故があっても方向を変えられないのか．
第2次世界大戦で，負けたのに，転進といった連中と同じではないか．
何回，似たような過ちを繰り返したら，学習するのか？

関係者全員の家族（子，孫）を，戦国時代のように「人質」として，
福島に移住させるなどでもしないと，
他人事，責任逃れの体質は変わらないのか．

この年になって，
いっそ，愛する家族がいるのに，この地球から人類は消えることが，

高の環境保護ではないかととも，思い始めている．

自然エネルギーなどの代替エネルギーで補えるようになるまでは，
料金の値上がりも甘受しよう．
ただし，東京電力会社を破綻させ，JALのように再建させるのが 低条件だ．

たしか，過去，自動車の排気ガスが問題になり，
マスキー法が導入されようとしたとき，
そんな自動車は無理だと，日米の大手自動車メーカーが異議を申し立てていたとき，HONDAがCVCCエンジンを開発した!!

今こそ，そういうビジネスチャンスでもあるのだ．
この，日本だけでなく人類に課せられた困難を前向きに解決できるのだ．

それには，政財官の日本をリードすべき人間は．
今こそ，
「ノーブレス・オブリージェnoblesse oblige」の精神を発揮するのが必須だ!!
（北朝鮮のような国だったら，粛清されるべき人間が多すぎる!!）

14299 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 　「ゼロシナリオ」を選択すべきです。 　原子力発電には、目に見えない放射能という危険があり、放射能漏れというリスクもあります。また、安全に発電が終わっても、使用済み核燃料というゴミは必ずでます。使用済み核燃料の安全
処理の具体的な方法が確立されていないし、ほぼ永久となってしまう管理期間を考えるとあえてそのようなリスクを負う原子力発電という方法をとる必要はありません。
　今、政府が力を入れて取り上げるのは、太陽光発電や風力発電と言った自然エネルギーを活用した発電方法の実用化だと思います。

14300 個人 法人等 ４０代 男性 原子力発電への依存度は０％を要望します。現在稼
動している物も含めて、すべて廃炉にする事を求めま
す。

福島の原子力発電事故の処理が物語るように、人間がまともに扱えない物をいつまでもありがたく燃料として、使用するのは根本的に間違っている。太陽光や風力や地熱など、他にも電力を安
定供給する道を本気で模索するべき。その為にも、今ここで原発をゼロにする道を選択すべきである。

14301 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
( 低でも段階的撤廃とエネルギー政策の大転換を)
(そして今回の大事件に関った者たちに責任を取らせ
ること)

現行の原子力発電施設・体勢・政策ではまたあの日のような惨禍が繰り返されるでしょう。

私の住む北海道でも原発が、隣接する青森にも原発と核燃料処理施設があります。

もしひとたびいずれかの施設で事故が起きれば、日本有数の穀倉地帯を実質的に失うでしょう。

そうなれば、あなた方とて無関係では済みませんよ。
(そうでなくてもこのまま国民の声を無視しつづければいずれ報いを受けます、それからでは遅いですよ)

食料生産の要を失えば、国家としての体裁も危うくなり、あなたが方だって今のように高級取りでは無くなるでしょう。
(かの国に支配されればあなた方の席は消えうせますよ、彼らは有色人種の人権など頭に無いのですから)

14302 個人 無職 ４０代 女性 2030年に原発ゼロ 2030年では遅い

14303 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発「０」、国の脱原発をすすめるべきだと考えます。 原子力発電稼動の安全確保とは、原子力が人体に無害になること、そうゆうものが開発されるなり、「無害化」処理方法が確立されて初めて「安全」といえると考えます。つまり、現時点では、廃棄
物は埋めるだけ、垂れ流ししかない状況。必ず毒はもれるし、爆弾をかかえて生きることは望まない。進められてきたのは国民が無知だっただけであり、今回の震災・事故を受けて、その教訓を
活かさなければならない。私たちはもう、無毒化・無害化できないかぎり、脱原発の方向しかあり得ない。国が力を入れるべきは、原発がない中でどのように国民の生活を守るか、どのように生活
していけばよいのかの方向性を示すことではないか。専門家集団の知識と知恵を結集して。わからないのならば国民全体で考えるところから始まってもいい。「脱原発」に向けたものであることだ
けは決定して。

14304 個人 自営業 ４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく「即刻、原発0」を主張
このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持
される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる

世界中で日本だけが、二酸化炭素で温暖化が進むと考えている（環境省とマスコミに騙されている）
化石燃料は元々大気中の二酸化炭素を生物が固定したもの。
これを燃やすのが一番環境に負荷がかからない。
効率の悪い太陽光発電等辞めるべき。お金がもったいない。
水力発電も（ダム）環境破壊していることが近年解ってきた。
原子力発電は愚の骨頂。人が住めなくなってしまう。
早く火力発電所を整備して、海外並みに電力を使えるようにしないと日本は衰退してしまう。
このままでは、いずれ中国のｘｘ省かアメリカの〇〇州になってしまうだろう。

14305 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 未来の地球のために原発に頼らずクリーンなエネル
ギーの社会を目指すためにも「ゼロシナリオ」を選択す
るほかありません。

このたびの福島原発事故の破滅的状況において世界各国からも、「なぜ、それでも原発に頼るのか？」と非難される中、ゼロシナリオ以外を選ぶ理由が見つけられない。しかも、核廃棄物をいま
だ処理するすべも持たないのに原発そのものが世界からなくならなければならないと思う。

14306 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオにするしかない。 元々、原発は 終処分が出来ない物であり、大きなリスクをともなっています。経済的なエネルギーだと言うが、今回のような事故が起きれば、人身と物品さらに社会的損失の補償のために莫大
な金額を必要としている。これでも経済的なものと言えるのか。クリーンエネルギーだとの言い分もこの事故でウソだと証明された。
原発設置の地元に交付金や協力金などの金を出さなければどこにも作ることが出来ない。安全でクリーンなものならば、どこでも設置できるはず。東京湾に作ってみなさい。石原もえらそうなこと
ばかり言って、自分たちは危険な物から遠ざかっているじゃないか。
このコメントの結果を操作せずに、早急に公表することを希望します。

14307 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 福島の原発事故を政府・東電は収束できていない。有
事に対応できないという事実がある以上、原発は即
時、廃止すべき。

野田政権は責任をとると言っているが、責任とは何か？事故時に自ら原子力に出向いて核燃料を取り出すということか？それとも全財産を寄付するということか？いづれにしても福島の原発事
故でどちらも実施していない野田政権の主張は全く理解できない。したがって、何の担保もない野田政権の再稼働という判断には反対、将来の原発は０％が当然。将来ではなく、即刻０％が必
要。また、他の電力会社も原発の必要性を主張しているが、どれもあまり緊急性があるとは思えない。現在の懸念はすでに1年以上前に分かっていたことである。それに対し何の対策もとってい
なかったということは、経営の怠慢であり、怠慢のつけを原発再稼働で補うことは理解できない。

後に脱原発を明言して、多少の不備が生じるとすれば、それには協力したいと思う。例えば、電気料金が少し値上がりするとか、がれき処理に協力するとか、消費税が少し上がるなど。どれも
脱原発によって生じる不便さの解消ならば、協力するだろう。原発も再稼働し、何も現状を変えない政権の主張ならば、我々も変化を容認しない。

14308 個人 学生 １０代以
下

男性 原発ゼロのシナリオを選びます 原発ゼロのシナリオを選びます

・原発事故があったにもかかわらず、原発の運営が変わらず、第二の福島が起こる
　可能性が高いので、再稼働はやめてください。
・１０万年も放射性廃棄物を安全に保管しなければならないようなエネルギーを
　選択しないでください。誰がどう責任を持つのでしょうか。福島を見れば誰も
　責任をとっていないし、罪に問われてもいないです。おかしいです。
・地震の活動期だということです。原発や燃料プールは耐えられません。

このような理由から持続可能なエネルギーの推進を望みます。今すぐ原発をすべて廃炉にしてください。

14309 個人 家事専
業

４０代 女性 ０シナリオを選択します。 今まで「安全」と言われていた原子力発電が、全く安全でないことが、昨年の福島の事故で明らかになりました。私達にとって一番大切なものは便利さでも経済でもなく、命です。命を守るものは、
住むところと食べるものです。それらを脅かす原子力発電はやるべきではないと考えます。そして原子力発電に対する研究がもっと進み、廃炉になっても私達の生活を脅かす使用済み燃料の処
理がきちんとできるようになることを望みます。

14310 個人 法人等 ５０代 男性 「原発0％」を選択します。
石油はまだある。
温暖化していないかも。
新エネルギー政策をしっかり。

「原発0％」を選択します。
私が子供の頃、石油はあと４０年と言われていました。
４０年経ちましたが、まだ石油あります。
現在，あと３０年という説もありますが、あと３,０００年という説もあります。ここの所を、まず、はっきりさせてください。あと３,０００年あるなら、取りあえず石油で良いじゃないですか。
温暖化にしても、寒冷化しているという説もあります。まだはっきりしていないことを、決めつけて進むのは危険です。
あと、メタルハイドレート等新エネルギー政策を、もっとまじめにやってください。

14311 個人 無職 ５０代 女性 原発はすべて撤廃するべき 福島をみたら、わかると思います。政府はめちゃくちゃです。

代替えのエネルギーで十分やっていけます。

ちゃんと制御もできない原発

使用済み燃料の処理もできない。

はやく目が覚めるといいのにね

14312 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 嫌いなもの 原発再稼動をどうしてしようと思うのかわからない。

政権公約も守れないのに逆のことは何が何でもやる。
　
うそつきは嫌いです。

政治家のうそは万死に値する。
　
私は民主党＆野田は一生許さない！
　
待っててごらん。（恨んでいる
　

14313 個人 無職 ６０代 女性 エネルギー使用選択の上での政府の進め方とメディア
の役割とその責務について

１、大きな問題に関して、国民投票に判断をゆだねる仕組みを作り、世論に問うのが民主主義であるのに、政府やメディアの論調に屈服し、自らの不安に目をつぶるように誘導し、一部の国民の
意見を全国民の意見としてしまうような方向で再稼働が決まってしまったこと。

２、メディアの役割は事件を興味本位で書くのではなく、分析と批判で、国民の意見を作り出し、欺瞞を正すのが役割であるのに、その責任感が欠如しているのは、国民を不幸に導くだけである。

３、汚職や不正、機能不全は全て組織に問題がある。情報が開示され、個人が自由に意見を述べられるシステムづくりがない限り、同じことの繰り返しが続く。

投稿理由

国民を戦争に導いたことと同様に、原子力使用に導き、多くの命を失わせ、貴重な自然を痛めてしまったことに目をつぶり、国民を死に導くことは人類の安全に生きていく権利に対する罪である。
よって、原子力再稼働に断固反対する。

14314 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。責任を誰も取らず、被
害とその賠償負担を国民に押し付け、なおかつ原発稼
働を進めようとする政府に失望しています。こういうこ
と、昔もあったですね。そう、敗戦のときの一億総懺
悔。

首都圏の市民が福島などの過疎地に原発を押し付けて電気を享受してきたから、事故のつけは、首都圏の市民が、さらには国民全体が払うべきだいう論調、どこかおかしくありませんか。
原発を推進した自民党、科学者や官僚、その後押しをしたメディア。
原発を誘致しその恩恵を受けてきたのに、事故が起こるや否や掌を返したように被害者のように振る舞い、政府に責任をおしつける福島県知事や地元自治体の首長や推進派の住民。
彼らに責任はないのですか。そのうち誰が責任をとりましたか。
為政者が戦争責任を自ら取ることなく、一億総懺悔に帰したあの構図がまた繰り返されています。
ずっと以前から原発に反対していたのに、その声を無視され続けた一市民としてはやり切れない思いです。
誰も責任を取らない国家が原発を維持することは、絶対反対です。差別用語になるかもしれませんが、まさに「きちがいに刃物」です。
原発は事故を起こさなくとも、廃棄物の処理問題があります。原発はゼロにすべきです。

14315 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギーの選択について、段階的に原発ゼロの社
会を望みます。
ゼロの場合、私達の生活にどういう影響があるのか開
示し、政府には代替エネルギーの開発に力を注いで
欲しいです。

その理由は、原発の安全性には絶対という保証はないからです。
どんな技術を持って対策を施しても、地震や事故は想定外のことがおこる、と言うのは、すでに経験したはずです。
あれだけの大きな被害を受けたのだから、絶対に繰り返してはいけません。
あの犠牲を無駄にしては、いけません。元には戻らないのだから、せめてそれを有効につなげなければ、と思います。

人間が生きていく上で、 低保証されるべき、命の安全を第一に考えたら、経済や利便性は制限がある中で発展させていくものでもいいと思います。

現代の社会システムからすれば、すぐにゼロというのは、大きな弊害が出てくると思うので、段階的にゼロに向かって欲しいと思います。

人類は何もない所から、技術や経済を発明、発展させてきたのだから、今エネルギーが制約されたとしても、その中で新しい技術を生み出すことができると思います。

14316 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 責任を追及されない、競争が無い電力事業者の慢心
が引き起こした事故。

現在、電力の安定供給の狙いを元に日本の電力会社は独占が許されています。そのため民間企業としては異常な、いくら過剰な福利厚生に無駄なコストをかけても、また、いくら安全性に手を抜
いても、個人の利用者には電力会社を選択する余地は無いので、淘汰されることはありません。
そのような、緊張感のない経営が、福島の事故につながる要因の１つになったと思います。
発電と送電を分離し、電力産業への参入障壁を無くし、各電力事業者の安全性を国が厳しく監査、競争と規制が、安全で安価な電力を供給できるのだと思います。

14317 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「原発ゼロ」を希望します！ 福島の事故でわかったように、 終処理の道筋も明らかにできない、まさに「トイレのないマンション」である原発は、子供たちに健康な未来を残す為に廃棄しなければならないものと考えます。そ
して他の原発も再稼働はしないでください。もっと省エネルギーの取り組みやもっと自然エネルギーを推進してください。地震大国に原発をおくことは、日本のみならず、世界へ取り返しのつかない
害を及ぼすことになります。
  

14318 個人 その他 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。 核燃料のごみは半永久的に残り、未来に禍根を残します。



14319 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働反対 原発再稼働反対。
地震の影響による福島原発の解明が終わっていないにも関わらず
原発再開に猛反対します。現在　政府は対策、保障全くしていない。
＊小生は三重県在住です。

福島から離れた土地ですが復興の報道を良く見て聞きます。
離れた土地の為　報道等で明らかに変化が有る事で判断します。
この状態で再稼働は言語道断、絶対反対です。

14320 個人 家事専
業

６０代 女性 2030年の時点で原発を　　　0％　にしてください
　日本の原発をただちに廃炉にしてください！

　複数の代替エネルギーで（火力発電を停止しないで）充分足りるはずです！
　
　同時に原発持続の為に使うお金を
　わざと今まで怠った自然エネルギーの開発と促進に注いでください。
　日本の技術と頭脳を持ってこれを克服出来ないはずがありません。

　どうか、日本だけでなく人類の未来の為にも、
　核保有が日本の防衛だなんて馬鹿な考えは捨てて、
　命を 優先してください、お願いします！

14321 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「ゼロシナリオ」に沿った政策を求めます。 島根県には全国で唯一、県都松江市に原発があります。万が一事故が生じたら・・・多くの人が危険にさらされ県都機能を失います。既設の1.2号機の再稼動、新たな3号機の稼動、プルサーマル
計画の実施は絶対許すことはできません。「ゼロシナリオ」を選択し早期の脱原発社会をめざすべきです。

14322 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はいりません。自然エネルギーを活用すべきで
す。ヒステリックになっている訳でもありません。太陽
熱発電は、太陽光発電より効率が良いといいます。電
気が一番必要な時は、太陽光がふりそそいでいるとき
です。

はっきり、政府は信用していません

14323 個人 自営業 ４０代 男性 2030年に「０」ではなく即刻廃炉「０」を主張します すべての事業は事故ゼロを達成できません。事故を起こしたときの被害が一定限度を超えるような代物はその存在を許されていいはずがありません。原発はそれに該当します。それは現在の東
京電力が被災者に対する賠償の天井が全く見えないことが証明していますし、周囲の国土を使用不能にしてしまったことでも明かです。
また各電力会社の資産状況の悪化を防ぐために稼働させるといういい加減な理由も納得できません（これは関電自信が認めています）
停止していて尚原発その安全確保に多大なエネルギーとマンパワーを必要とし、廃炉にも長い年月が必要とされているはずです。それで2030年までに「０」とは悠長にもほどがあります。まして新
設を目的にする「20~25％シナリオ」などありえません。

14324 個人 家事専
業

６０代 女性 ただパーセントで区切って賛否を問う前に、どこの原
発が「想定外」に１００パーセント耐えられて稼動可能
なのか。二度と人災を起こさない。と確約出来る原発
が何基あるのでしょうか？そこを知って答えたいです。

自民党からのいい加減な「村」根性を今の政権に全ての責任があるかのような今の国会の混乱。野田さんもだらしが無いと思いますが、歴代の自民党が国民を欺いた事を棚に上げての稚拙な
揚げ足取りにはうんざりです。これから稼動させると決めるのなら、仮に事が起きた時には議員を辞職。国会内にノウノウと居残っている過去の責任議員の素知らぬ厚顔。日本人である事、止め
たくもなりますよ。こんな人達を選挙で選んでしまったのか！と。後の２０年、５０年を見据えた責任行動を取って下さい、議員さん！”公約違反”で騒いでも始まらない。野田政権を攻める前に、自
分達が国民から施された（巻き上げた？）お金を混乱国会で如何に無駄使いしているか、もっと国民の為に働いて下さい。会派などのクダラナイ内向きの利権に生きる事は止めてほしいです。
たった一握りの議員さんの利権より、何万、何十万の犠牲になるかもしれない国民の将来を考えて下さい。あなた方がお墓の下で「アララ！」なんて言ってほしくないです。「死人に口無し。だよ
ね」と私達の子孫に言わせ良いと？でも。

14325 個人 その他 ６０代 男性 日本国内のすべての原子力発電所の稼動に反対。 原子力発電所は安全で事故は起きないと国はいっていた。
しかし福島第一原子力発電所ではそれが起きた。
地震とも津波とも人為的な操作ミスとも詳しい原因は未だにわかっていない。
したがって、日本国内のすべての原子力発電所の稼動に反対。

追記
発電用の原油や天然ガスが高騰したから
電気料金を値上げするという。
それならば、原子力発電所で使用される
濃縮ウランの輸入商社の利益率や輸入価格を
国民に公開せよ。
一例では
住友商事や出光グループでは投資の金額に応じて
無償で濃縮ウランの提供を享受との説もあると聞いている。

さらに
福島県庁の公式発表によると福島の原子力災害関連の避難中に
高齢者が200数十人以上死亡している。
なかには証拠の遺書を壁に記して自殺した人も多数いる。
原発関連では死者は発生していないという国の意見は虚偽である。
うそをついてはいけない。
以上

14326 個人 無職 ６０代 男性 食品の放射能汚染が心配です 食品の安全性の確保や調査の強化に関して国や行政に一層強く働きかけてください

14327 個人 家事専
業

４０代 女性 2030年に原発0ではなく即刻、原発0。
急激に再生可能エネルギーの開発は進められており
ます。原発は無用の長物。タダの金食い虫です。もう
すでに負の財産なのですからなるべく早く減らすべき
です。

国は発言が曖昧すぎます。
もっときちんとした道筋をたててほしいです。

急激に再生可能エネルギーの開発は進められております。
原発は無用の長物。タダの金食い虫です。
もうすでに負の財産なのですからなるべく早く減らすべきです。

14328 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力依存度に関して、提案されている３つのシナリ
オの中からゼロシナリオに賛成です。

温室効果ガスの排出量削減のために、追加対策の再生可能エネルギー比率を３５％以上に設定をするべきです。
また、政府が容認して来た不当な電気料金の総括原価方式は直ちにやめなければならない。発送電分離および送電網の全国一体化を早期実現させ、電力自由化を促進することが重要です。
エネルギー政策に誠意を示せ。

14329 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオに賛成。 人体に極めて危険な核エネルギーは人類に必要ない。

14330 個人 無職 ６０代 女性 原発は今すぐ廃炉にする。 原発は人間が制御できるものではないから。事故は必ず起こる。また稼働している間にも使用済み核燃料はたまり続ける。我々大人、特に為政者は未来の地球に責任がある。

14331 個人 その他 ４０代 男性 国内の原発はすべて停止・廃棄
自然エネルギーを中心とした政策を推し進めるべき。

3．11の原発事故は直接的には東電、間接的には原発を推し進めた政治屋たちが引き起こした人災がはっきりした。

日本の狭い国土に空白地帯を作り、しかもこれだけ苛烈な事故を起こしておきながら東電の当事者意識が感じられない態度には殺意を覚えるほどである。東電の役員たちを刑事事件として扱
い、過失致死、傷害罪を適用すべきである。また大飯原発を再稼動した関電も責任を追求できない政治家も同罪である。原発事故に2度目はない。日本はその時点で終わりである。

日本人には原発を取り扱うの能力が完全に欠如している。日本人はその国民性を鑑みて原発を扱うべきではない。
原発がないとエネルギーが足りない等の状況は問題でない、日本人が日本に住めるかどうかの問題なのだ。

14332 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを選択。 いまだに福島の危機は去っていない。
原発の装置的欠陥や危機管理の不備を放置してきた国や関連機関、電力会社への不信は日々大きくなっている。
福島県民をはじめ放射能を浴びた人々への対応もおざなりであり、到底再稼働は認められない。
また、活断層およびその疑いがある立地の原発は即時廃炉すべきであり、大飯原発の再稼働強行は許されない。
選択肢ゼロシナリオの期限は可能な限り早く、安全に廃炉すること。
代替エネルギ－の開発に要する予算は、原発維持に要する税金、料金から振り向け、再生可能エネルギ－の利用環境を技術、法律両面から進めるべきだ。

14333 個人 家事専
業

６０代 女性 原発再稼動絶対反対。 日本を死の土にするのか！政府はアメリカの要望どうり日本国民を使って
原発の人体実験をしているんですか？

14334 個人 自営業 ４０代 男性 原発廃止！ 福島原発事故が終息してもいないのに再稼働？何を考えているんでしょうか？
大飯原発を再稼働しなくては電気がたりませんよ。って呼びかけて火力発電を止める？じゃあ原発要らないじゃん！って事ですね。
どうかしてるよ政府も財界人も！
原発廃止！

14335 個人 家事専
業

５０代 女性 福島原発事故を教訓にして、原発に依存しないエネル
ギー政策を考えるべきである。この事故から学ぶべく
事は、原発は高コストなエネルギー源であることであ
る。

地震国の日本において、地震予測研究は進んでいない。
全国の原発がある場所においても、今後のあらゆる自然災害は予測不能であろう。福島のようなことが起こらないと断言できる人はいない。
なにをもって安全であると言えるかは、確率の問題であるが、1000年に1度でも一昨年起こったのであるから、そのことから学ぶべきである。
その他の選択肢がある場合は、未来ある子どもたちに悪影響を及ぼす放射能汚染をまき散らす可能性のある原発はなくするべきであると広島の地から進言したい。

14336 個人 自営業 ５０代 男性 2030年までにじゃなく、即刻原発ゼロに!! 先日はうっかりただ「原発ゼロ」と書いてしまいましたが、それだと2030年までにというそちらの呑気な脱原発の誘導にひっかかることになるので、改めて書きます。事が起こったら人間が制御でき
ない原発、無毒化できない猛毒の放射性物質を出す原発は即刻廃止。廃炉へ向けて作業を進めるべき。地震、津波云々ではなく、根本的に危険なのですから。更にその上、活動期に入った地
震列島の上に立地していると言う信じられない事実。即刻廃止!!

14337 個人 自営業 ５０代 男性  ｢ ゼロシナリオ ｣ を採択 全ての原発の、無条件即時廃止、廃炉を望む。
理由を述べるまでもなく、使用済み核燃料の処理方法も持たないまま、野放図に使い続けているなんて、愚かにも程がある。
いろいろ理屈をこね回す前に、サルじゃあないんだから、｢ 消せない火 ｣ を使ってちゃあダメでしょう。
国民の政府への不信感は、相当なものになっています。

14338 個人 家事専
業

４０代 男性 原子力発電など不要 使用済み核燃料の処理方法が確立していない。（もんじゅや六ヶ所村の施設は金食い虫）
使用済み核燃料を安全に保管するための場所すらも世界的に困っているような状態。
ウラン燃料はほぼ100%輸入。
埋蔵量も40年くらいとも言われている。
原発で深刻な事故が発生した場合、周辺の広い範囲で住むことが困難になるなど地域の経済的に大ダメージ。さらにそれらの賠償その他で国庫にも大ダメージ。
たかだか水を沸かしてタービンを回すために、このようなリスクの大きい発電方法を用いる必要性は皆無。

政府、保安院、東電ともに今回の事故に対してだれも責任を取っていない。
追加の安全対策がほとんど施されていないまま、大飯の原発は再稼働された。

政官民、まったく信用できない。

14339 個人 自営業 ５０代 男性 現時点では日本は原子力発電を続けるべきである。 原子力は現代文明を代表するものと言える。古代はこれが鉄であった。鉄発祥の地である古代ヒッタイトはこれで世界を席巻したし、かのモンゴル帝国も鉄の武器で世界制覇を果たそうとした。そ
の武器が現代では核兵器となっている。ただ鉄の武器との違いは、それを使うと自分にも被害が及ぶ。だが威嚇するにはこれ以上の優れた武器はない。それで軍事力にこれを加えることに熱心
な国が存在する。その武器を持っていると他国との交渉を有利に進めることができる。これは現時点で否めない事実。
逆の観点からいえば軍事的な抑止力となる。人間が犬と付き合うには人間は犬のレベルに合わせなければならない。核兵器を武器として持っていて、それをもって他国を威嚇、あるいは占領を
考えている国を犬に譬えるなら、その国と交渉をするには抑止力としての核兵器を見せつけなければならない。悲しいかなこれが現実である。
核の平和的利用の一つである原子力発電、その技術を捨てることは他国から見れば日本が丸腰になっていると見えるだろう。他国にどうぞ日本を占領してください。好きなようにして下さい、とい
う意思表示になる。
それでいいのか・・。
日本は現時点では原子力の技術を捨てるべきではないと思う。

14340 原発はもういりません。２０３０年。
子供達の世代には原発ゼロをめざし、
いままでありがとうという気持ちを持って
新しい再生可能エネルギーにシフトしていくことを望みます。

いまだに収束していないフクシマを抱えて
新しい原発を今から作るのはナンセンスだと思います。

廃炉までまだまだ長い道のりがあります。
これだけ地震の活動期に入った今。いつ、どこで第二の福島が起こるかは
誰にもわかりません。

日本には素晴らしい技術があります。
きっと本気になったら、もっともっと発電力のある自然エネルギーを
作ることができると思います。

未曾有の原発事故を起こした日本だからこそ、世界に誇れる新しいエネルギーを
発信していく立場を目指していってほしいと
こどもたちを育てる母として、切に思います。

安心して子供達を育てられる環境を。

便利になりすぎた結果、健康を犠牲にしなくてはならなくなるのであれば
私たちも今までのような贅沢からは身を引きます。
足るを知るところからやり直したいです。

私たち大人の無知がこどもたちの未来を汚してしまったことが
本当に申し訳ないです。

今からでもやり直せることはやり直したい。
私たちの責任だと思います。

原発ゼロ。に賛成です。

新しい時代のエネルギーを。
私たちもそれに見合った生活を。
もう一度考えていく時期だと思います。

女性３０代会社員・
公務員

個人



14341 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力ゼロを選択します。 子どもたちに安全で安心な生活を継承するために、原子力ゼロを選択します。
今回の大震災で、人間の知恵や能力の小ささ、愚かさを嫌というほど、実感しました。日本に与えられた、変わるチャンスだと思います。神や自然という、大きな存在の前に、私たちはもっと謙虚に
なるべきだと思います。
神から任せられたこの地球を、人間が力を合わせて、守っていくべきです。
今変わらないで、いつ変わるか、多少の負担や不便さは互いに引き受けて、将来、未来に向けて、賢明な判断をすべきと考えます。

14342 個人 その他 ３０代 女性 原発は即時廃止ゼロにするべき。 現状原発の稼働がなくても電力供給に支障はないのは明らかです。
大飯再稼働も関電は電力融通の努力を怠り、あげく再稼働後は火力発電を止める始末。
不必要な電力使用を国民全体で控え、既存の火力や水力、地熱発電を使いこの先の為に新たなエネルギー確保の技術を確立して行くべきです。

過去、困難をチャンスに変え世界の長たる技術力を発揮してきた日本です。
他国に抜かれまくっている今こそ挽回の機会とするべきです。

14343 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオをベースに火力発電の比率をさらに下げ
る

「被爆国日本」が行わなければいけないことは、核の危険性を訴えることであると思います。
また、未だに廃棄物貯蔵施設がない状況で、これ以上の放射性廃棄物を排出することは、後世に汚点を残すと行為だと考えます。
地球は人間だけのものではありません。環境を配慮した生活をすることが何よりも大切だと思います。
それを踏まえ
1.これ以上の原発の建設を行わない。耐用年数の延長もしない。また、夏場等の需要の増大が見込まれるときのみ運転を行う
2.原発の建設費予算相当分を再生可能エネルギーの技術開発費に充てる
3.火力発電の比率を下げるため、治水ダムなどに揚水発電の増設や、国立公園内の規制緩和を行い地熱発電の比率を上げる、また潮力発電などの開発を行う。
4.家庭用電力は太陽光や燃料電池などでスマートグリッド化を進め、地域内発電を促進する。
5.一定量を超える事業場は自家発電設備の義務付け或いは自家発電相当分の費用負担をしてもらい、一定量は自家発電で賄えるようにする。
6.エネルギー消費を抑制する法整備を行い、メーカーと消費者に義務化

原発立地自治体への配慮
廃炉にはおよそ３０年の解体期間が掛かると聞いております。
今すぐ廃炉にしても３０年間は立地自治体に負担が掛かるわけですので、その分の雇用で地元への還元が少なからずあると思います。必ずしも稼働していなければ地元にお金が落ちないとはい
えないですし、また原発は海に面して設置しておりますので、風力や潮力の設置などが可能と思われます。特に潮力は未成熟な分野だと思いますので、その研究施設の立地を行うことで、ある程
度の雇用が図れるのではないかと思います。

後に‥
今こそ日本人の底力を発揮する時だと思います。
「技術大国」日本が世界に先駆けてクリーンエネルギーに特化した政策にチャレンジすることで「ＨＩＲＯＳＨＩＭＡ」「ＮＡＧＡＳＡＫＩ」そして「ＦＵＫＵＳＨＩＭＡ」の教訓を生かすことが大事だと思います。
京都議定書の議長国でもある日本が世界にアピールするチャンスなのではないでしょうか？

14344 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発ゼロ」ではなく、「即刻、原発ゼロ」を主
張
《政府は本腰を入れて原発に変わる発電開発に尽力
すべき》

エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発ゼロ」ではなく、「即刻、原発ゼロ」を主張
《政府は本腰を入れて原発に変わる発電開発に尽力すべき》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は、原発ゼロするスケジュールを
国民にしっかり示すべき。

14345 個人 無職 ５０代 男性 脱原発を達成すべきだ。 この 悪な原発事故を教訓に、再生可能エネルギーによるエネルギー自給に向けた技術開発・産業育成を国家戦略とすべきだと思う。

14346 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 国土を破壊する危険性のある原子力発電はゼロにす
べきである。国会事故調の結果、福島の事故原因が
地震という可能性、そして原子力発電に関する組織・
人的問題を挙げられており、再稼動は選択肢としてあ
りえない。

核3原則に反する原子力発電は日本のポリシーには合致しているとはいえない。福島原発事故による核汚染の影響をみれば、はっきりしている。国土を破壊する危険性のある原子力発電はゼロ
にすべきである。国会事故調の結果、福島の事故原因が地震という可能性、そして原子力発電に関する組織・人的理由によることが挙げられていることを受けて、再稼動は選択肢としてありえな
い。経済が落ち込んでも、電力コストを負担してでも、原子力発電は日本としてはやめるべきです。核廃棄物の問題を置き去りにしたまま、原子力発電を許したことを反省し、これ以上、原発事故
のリスクを日本国民が許容することはできない。

14347 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力は安全なエネルギー、よってエネルギー全体の
３５％以上が望ましい。より一層の安全対策をし、政府
指導で停止している原発を早急に再稼動させるべき。
今回選択肢が２５％までに減ったのは残念。

原子力エネルギーは、資源の乏しい日本にとって必要なエネルギーです。風力や太陽光では賄いきれません。節電で多くの方が熱中症に罹ったり命の危険に晒されています。原油の輸入量が
増え、老朽化した発電所では事故が起こり、そのうえ節電を求められ、電気料金の値上げも行われようとしています。先に脱原発を掲げ自然エネルギーの買取義務化を行ったドイツでは、うまく
いかず結局買取を中止しています。日本の原発技術は震災でも証明されたように、人は亡くなっていません。あれだけの災害があったにも拘らずです。それどころか、日本の原発の安全性が世
界で注目され、注文が多数きているそうです。世界のほとんどの国が原発推進です。今のところ、原発に変わるエネルギーはまだ開発されていません。エネルギーの確保をどうするかは国の責
任です。安くて安全なエネルギーで、国民を守り、産業を発展させ、また、国防上も必要です。よって、この選択肢の中では２５％でしょうが、本当は３５％以上の政策をすることが望ましいと考えま
す。

14348 個人 家事専
業

６０代 女性 　真に「エネルギー自給と永続可能な社会」を作ろう 　原子力は当初「エネルギーの自給と永続可能な社会」のために、多いに役立つものと喧伝され、私もどこかで信じていたのです。しかし、福島の惨状をみて深く自省しています。私たちの楽観や
希望的観測は、自然の厳然たる猛威のまえには何の支えにもならないのです。３．１１は二度とこないことを願って,大飯原発を再稼動させたようにみえますが、そんな神頼みのようなことはやめる
べきだとおもいます。ゆるぎなく論理的に、科学的に、合理的に判断して下さい。もし次の原発がはねたら、少なくとも日本国は破滅すると思いませんか？　　　　　　原子力が無くても、他にエネル
ギー源はあるし、必要なら更なる節電に協力しましょう。もし、原発がとまると電力会社の経営や、関連の産業の雇用に影響がでるのならその全体像をあきらかにして下さい。そのために必要な、
手立てや費用負担が生じるなら、国会で議論してください。未来のある国にするため、少々の負担はあたりまえのこととおもいます。　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上のことを踏まえ、原発は０に
するべきだと、主張いたします、

14349 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発は絶対必要です。 今日本は、景気が低迷しているにもかかわらず、その上消費税を増税しようとしております。その時に原発をやめたらどうなるか。火を見るよりも明らかであります。中小企業は、消費税が増税さ
れれば、倒産が増え、自殺者が増えると言われております。実際に消費税増税した翌年の98年には自殺者数が約35％も急増し、以降、自殺者は毎年3万人を超える高止まりの状況が続いてい
ます。
これに追い打ちをかけますます中小企業は倒産の憂き目に会い、日本の経済はとんでもない事になってしまいます。
また、国防に関しても、今尖閣諸島問題や北朝鮮問題があります。喜ぶのはこの国だけであります。この中国に到っては原発を大陸沿岸部に何百という原発を建設する予定にしております。
昨年の中国新幹線開通時の事故で何をしたかといえば、新幹線を土に埋めて証拠を隠そうとしました。このような国が原発をつくり事故を起こした場合は、黄砂を見ての通り、被害に合うのは、こ
の日本であります。世界でも一番技術が進んでいる日本の原発を反対するのではなく、今やるべきことは、中国の原発建設反対であります。
以上の理由により原発推進に賛成いたします。

14350 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 使用電力ゼロが理想です。 現在会社員をしていますが、社会人を経験してから一度も景況感を実感したことがありません。

さらに追い討ちを掛けるようにおこったリーマンショック、震災で現実+心理的な負担が増したような気がします。

現実問題、万が一の備えをしたつもりがこの結果でした。
つまり今の体制ではこのエネルギーバランスを保ち、国民の安全を守ることは不可能です。

国に住めなくなるくらいなら、国民も我慢しますし、リスクも負います。

早い段階での風力発電、自然エネルギーへの転換を検討してください。

14351 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電所の全廃止について 簡単でないことはわかっております。電力会社も原発のある地方自治体も原発が無くなると事業継続が困難になることも理解しております。ただ、 終処分場も建設されていない、漏れると人類
の手には負えないようなものを人類が作り出して良いのでしょうか。

日本政府が国民の生命と財産を守るということを真剣に考えていただけるならば、原発再稼動の選択肢はないはずです。代替エネルギーとして太陽光、風力、バイオマス、マイクロ水力、燃料電
池のグリーンエネルギー推進すれば、技術立国の日本ですから、時間はかかっても必ず成功するはずでし、将来的に技術を輸出することもできるはずです。将来的に見ても日本に新たな産業を
生み、経済効果をもたらせてくれるでしょう。(それを実現するための増税なら、致し方ないと思っております。)

送電効率を考えても原子力で作った電気を半分程度、送電の過程で失っているわけですから、
分散型(地産地消)発電ならば現在の半分程度の生産で同じように電気を使った生活が十分できるはずです。現在の30%程度が分散型発電に置き換わったなら、単純計算で現生産量の6割程度
をまかなうのと同じ効果があるはずです。

東電だけではなく、様々な利害関係が絡む非常に敏感な問題だということも理解しておりますが、国民の命はお金では解決できません。日本の未来を作る子供たちの健康を脅かすだけでなく、そ
の子たちの未来をも奪う可能性があること真剣にお考え下さい。

今こそ、政府が正しい選択をして、国全体が一つになるときだと思います。外交手段としての原子力開発、欧米から圧力、電力会社や日本国内の関係団体から圧力、様々な障害があると思われ
ますが、損得勘定ではなく、日本人が自信を取り戻せる、日本の未来に光を与えられる、ご英断を何卒お願い致します。

14352 個人 法人等 ３０代 男性 私は、将来のエネルギーシナリオとしては、提示のゼ
ロシナリオを支持します。
また、その実現のためには、小水力などの地域エネル
ギーの抜本的支援も必要とは思います。

意見および理由
・原発を動かすことを前提にすべきではない
・なぜなら、事故と悲しみを教訓にして、減らしますが、20年後もまだ動かし続けると言うのは、何も教訓となっていないと思うため
・出来る出来ないではなく、止めるという、そういう姿勢を国が絶対方針として示すことが必要
・そして、それは政権が変わって方針が転換されるようなものではなく、憲法的な位置づけで合ってもいいくらいに思う
・また、今後エネルギーは、「市町村単位での自給率」という指標があってもよい
・そのためには、小水力発電やバイオマス発電など、各都道府県、または市町村単位などが、自前で発電と電力供給を実施した場合（もちろん、地域事業体によるもの）、補助や支援を行う施策
を充実したらどうか

14353 個人 無職 ６０代 女性 (1)原発０を選択いたします。 ・原発は運営すればするほど、放射性廃棄物が出てきます。その処理方法が確立していません。
・地震国日本では、残念ながら原子力発電は適切なエネルギー源ではないと考えます。
・安心安全なエネルギー開発に、予算を充実させてください。
・国民は、節電スタイルを進めていきましょう。
・国民が支払う電力料金で、社員の給料が賄われているのですから公務員より給料が良いというのは、おかしいと思います。

14354 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0%を選択します さらに1年以内に原発0にして欲しいです。

14355 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 少しでも早い期間に(1)ゼロシナリオに賛成 当時、2011年3月11日直後の福島原発の事故の状況がまったく世間に流れなかった。ネットの情報から原発事故は判断できたが、世間はわかっていなかった。3月15日、東芝の全国の原発を
作っている友人から九州へ逃げろと言われて泊まりに来たというお客がいたので、やはり政府もメディアも信用できないと思った。その後、情報統制がずっと続いた。こんな状況で原発を動かすの
はどうかしている。
福島の補償もまったく進まず、今後増えるであろう放射能の影響による奇形や病気などへの補償も考えていないと思われる。東電も解体しないで、国民が代わりに尻拭いをさせられている。チェ
ルノブイリより危険な状況なのに、正確な情報が出されていない。
原発を動かさなくても電気は足りる。何年か前の夏も全原発停止していたが、輪番停電も何もなかった。原発事故前でも電力に占める原発の割合は20％前後だったはず。(3)のシナリオは有り得
ない。どうして5％、10％の選択がないのかとも思うが、2030年目標であれば(1)の0%でいい。
原子炉を冷やすために、海水の温度が上がり、温暖化が進んでいる。火力よりも始末の悪いことに、使用済みの核燃料の 終的廃棄場所がない。しかも、何万年と管理できる訳はない。容器も
老朽化する。もんじゅのように役に立たなくても、総括原価方式といういい加減な算定式で、国民は電力会社の負債を肩代わりさせられている。しかも、電力会社は選べないときている。発送電分
離や新規参入を進めるべき。経済も活性化する。
原発を推進することで、日本は自然エネルギーを利用する後進国になっている。経済成長率を伸ばしたいなら新しい技術を開発すればいいのに、既得権益者によって経済的発展が邪魔されてい
る。

14356 個人 自営業 ２０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢 原発依存０％を求
めます

原発による被害と将来に対する不安をとても強く感じます。
日本のような自然災害を頻繁にうける土地柄、
原子力発電は向いていないことは明白です。

「 悪の場合」を考えるべきリスクマネージメントが不十分であり、
実際に「 悪の場合」が３.１１で起きてしまいました。
その対処法も解決策も見えないまま「収束」扱いされてしまったことに
憤りを感じます。

住みたいところに住めず、食べ物も生き物も土壌も汚染されて、
これ以上、日本に住みたいと思えなくなっています。

地熱発電や地震のエネルギーを利用した発電方法など
日本の風土をいかしたエネルギー研究をしている研究者がたくさんいるはずです。
今こそ、そちらに力を注ぐべきではないでしょうか。

14357 個人 学生 ２０代 男性 原発稼働の前に現実を直視してほしい 現在の政府は「原発を稼働させなければ経済は立ち行かない」「国民の生活と安全を守る為にも原発再稼働は必須」などと原発再稼働を強行している。しかし、それ以前に東京電力福島第一原
発事故が収束せず、さらに福島などの原発事故の被災地の人々は勿論国民の意見も現状も全く直視していないため、国民の不満が高まってしまっている。だからこそ、再稼働を続ける前に一度
こうした現実に直視し、それでこそ「国民の生活と安全を守る」、即ち国民が納得、安心できるように政策を考えて施行すべきである

14358 個人 法人等 ５０代 女性 終的に原発はゼロにすべきだと思います。 今まで原発による電力は安いとされてきましたが、福島の原発事故の被害に対する補償、さらには半永久的に続く使用済み核燃料の保管や処理費用などを考慮すると、決して安いとは言えませ
ん。私は自分の税金が原発維持のために使われることには同意できません。エコ・エネルギーの開発につぎ込んで欲しいと思います。

14359 個人 自営業 ４０代 女性 原発はいらない 子どもたちの未来のために原発ゼロをお願いしたい。
原発がある限り，たとえ人間がどんな安全対策を取ったところで，自然の力に立ち向かうことはできないわけだから，想定外の事故は，今後も高い確率で起こる。だから，たとえ事故が起こって
も，それに人間が対応できる（制御できる）もので，電気を作ってほしい。国は，人間が安全に暮らせるためにはどうしたらよいか？ということを第一優先に考えるべきである。原発はトイレのない
マンションと言われているが，核のゴミから，除染により発生したものまで，未だ人間にとって有害なものが処理できないのだから，これ以上ゴミを増やさないためにも，原則，全国にある原発は休
止すべきである。電力が不足する（これは電力会社の脅しとしか思えないが）というなら，期間限定， 低稼働（大飯四号機は稼働する必要なし）にすべきである。

14360 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 少しでも早い時期、即時(1)ゼロシナリオに賛成 原発なしでも電気は足りているので、即時原発ゼロ！　です！！
当時、2011年3月11日直後の福島原発の事故の状況がまったく世間に流れなかった。ネットの情報から原発事故は判断できたが、世間はわかっていなかった。3月15日、東芝の全国の原発を
作っている友人から九州へ逃げろと言われて泊まりに来たというお客がいたので、やはり政府もメディアも信用できないと思った。その後、情報統制がずっと続いた。こんな状況で原発を動かすの
はどうかしている。
福島の補償もまったく進まず、今後増えるであろう放射能の影響による奇形や病気などへの補償も考えていないと思われる。東電も解体しないで、国民が代わりに尻拭いをさせられている。チェ
ルノブイリより危険な状況なのに、正確な情報が出されていない。
原発を動かさなくても電気は足りる。何年か前の夏も全原発停止していたが、輪番停電も何もなかった。原発事故前でも電力に占める原発の割合は20％前後だったはず。(3)のシナリオは有り得
ない。どうして5％、10％の選択がないのかとも思うが、2030年目標であれば(1)の0%でいい。
原子炉を冷やすために、海水の温度が上がり、温暖化が進んでいる。火力よりも始末の悪いことに、使用済みの核燃料の 終的廃棄場所がない。しかも、何万年と管理できる訳はない。容器も
老朽化する。もんじゅのように役に立たなくても、総括原価方式といういい加減な算定式で、国民は電力会社の負債を肩代わりさせられている。しかも、電力会社は選べないときている。発送電分
離や新規参入を進めるべき。経済も活性化する。
原発を推進することで、日本は自然エネルギーを利用する後進国になっている。経済成長率を伸ばしたいなら新しい技術を開発すればいいのに、既得権益者によって経済的発展が邪魔されてい
る。

14361 個人 無職 ６０代 男性 私は(1)ゼロシナリオを強く要望します。その理由は、
福島第1原発の炉心溶融事故で明らかになったよう
に、原発のリスクは甚大、深刻だからです。

私は(1)ゼロシナリオを強く要望します。その理由は、福島第1原発の炉心溶融事故で明らかになったように、原発のリスクは他に類を見ないほど甚大、深刻だからです。原発をなくして人々が安心
して暮らせる社会を求めます。
また、元・原子力技術者である私の調査検討では、福島第1原発事故相当の大気中への放射性物質放出を想定すると、国内どの原発も現行の立地審査指針を満足する見通しがありません。敷
地境界での全身被ばく線量がめやすの250ミリシーベルトを大幅に超えます。すなわち、立地条件適合違反になっている可能性が濃厚です。早急に、福島第1原発事故の経験を反映して、すべて
の原発の立地条件検証を国が行うことを求めます。

14362 個人 自営業 ４０代 男性 原発を使い続けることには徹底的に反対します。 なぜなら、１０年後、温暖化しているのか、寒冷化しているのかも分からないのが科学です。それが科学の限界でもあります。であるとすると、安全に操作することができない原発を、人間が操作し
て良いわけはないと考えるからです。



14363 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオ 多くの命を失ってしまった大震災
住めない場所や一時的にでも帰れない場所を作ってしまった要因の原子力発電所
帰れる様になっても事故前の状態に戻るまで何年かかるのか
元の状態に戻る日がやって来るのか
この大震災がきっかけでいかに無駄な電力を使って来たか
数多くの国民が気付いたはず
昨年も多くの無駄な電力使用があったにもかかわらず停電もせず乗り越えられた。
必要の無い電力使用をしたいが為の原子力発電所は
国民みんなで協力して無くすべきである。

14364 個人 自営業 ７０代 男性 原子力発電は出来る限り早く廃止し、他のエネルギー
を使用すべきです。

原子力を利用することに全面的に反対します。
軍事目的にはもちろん、平和利用にも原子力の利用は人類を破滅に追い込みかねません。
広島・長崎はまさに殺人のために利用された も忌むべき出来事です。
爆弾･空母･潜水艦等の軍事目的での利用は即刻やめるべきです。先進国も、
所有することが抑止力になるなんて妄想は抱くべきではありません。
平和利用と称して、発電や船舶に利用されていますが、安全性は万全ではありません。過去の核開発実験や原子力施設では幾度も事故が起きましたが、その原因も対策も確立されていませ
ん。ビキニ環礁事件･スリーマイル島事件･チェルノブイリ事故などがあります。この度は日本で福島第２原発事故が発生しました。
いったん事故が起きると、大量の放射能が放出し、容易に影響が収束できないのが原子力事故の宿命です。収束させるためには、長期に亘って対応作業を強いられる人々が必要で、彼らの二
次被害がどの程度になるかわかっていません。
また、使用済み燃料の処理方法も確立されないまま、運転再開をすることは将来長期に亘って宿題を残すことになります。
目先の利害関係だけで原子力を使用することは、速やかに中止すべきです。
こと発電について言えば、太陽光や小型水力や風力･潮力などの自然エネルギーの利用を促進しましょう。生産技術上でも省エネ技術が開発されようとしています。不要なものは作らないこと。
使っているものは極力長期間継続利用すること。リユースやリサイクルで省資源･省エネルギーを工夫すること。廃棄物の量を押えること。などなど、脱原子力で充分やっていこうではありません
か。

14365 個人 自営業 ４０代 男性 この選択支しかないというのであれば「ゼロ」シナリオ
です。

人間が作り上げた技術に完璧はありえない！と考えております。だから、どんなに免震設備や防潮堤を築いて天災に備えたとしても、想定の範囲を超えたことが起こると考えるべきです。本来
は、核燃料が外に漏れ出す事態となっても
地球環境や生物への影響を 小限に食い止めることができる技術、放射能除去装置なんてものでもないかぎり、リスクを負うべきではない。（生態系を壊すような事態になれば、生きていけない
わけですから）エネルギーによって我々はこのうえない快適な生活を謳歌できているが（本当にありがたい）が、上記のようなリスクを負ってまでやるべきことか？我慢できることは人類みんなで我
慢しようじゃないか！という発想が大切なように思います。私は可能であるならば今すぐにでも原子力に代わる地球環境を壊さないエネルギーのつくり方を世界規模で共有し、日本が先頭に立っ
て指導力を発揮して欲しいと願っております。

14366 個人 無職 ３０代 女性 原発について 将来、原発に頼らないエネルギー政策をしっかりと考えて下さい。
自然エネルギーをどんどん開発して、世界のお手本になれるはず。
原発反対です。

14367 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 どんなに時間がかかっても原発はすべて廃炉にする
べきだと思います。
現段階で安全性が確認されている原発はゼロだと
思っているので、再稼働はしてほしくないです。

政府や電力会社が安全が確認された、と言っていますが、原発が安全なんて思えません。
今回福島の事故が起こり、避難している方々、家や地元に住んでいたいのに、家に近づくことすら出来ない。
地場産業として原発が貢献している事や、原発が稼働することによって、電力の安定供給が出来る事等も理解はしているつもりですが、再稼働ありきで安全対策が後回しになり、将来、また事故
が起こった時に今回の東電のようなことが起こるのではないかと、とても不安を感じます。
代替エネルギーなどを考えると、今すぐにすべての原発を廃炉にするのは現実的にも難しいとは思いますが、近い将来、子供達が被ばくするかもしれない不安や、原発を持っている地物と方々
が住めなくなるかもしれないと不安に思わず生活が出来るそんな未来を望みます。

14368 個人 自営業 ５０代 男性 原発反対！！！ 福島に、たくさんの親戚が在住しています。この事故でどれほどの被害を被ったことか、安全という根拠が明確に示されないまま再稼働してよいのか、疑問だらけです。
放射能数値は、徐々に減少してると伝えていますが、でも出続けて訳です。
ゼロにはならないのです。
浪江町は、半永久的に住むことすらできないし、冷却水は垂れ流しでしょう。
全世界が放射能に汚染されないよう、原発は廃止です。

14369 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ０％「ゼロシナリオ」を選択しなければなりません。 地震国日本では、近い将来にも大規模な地震が想定されています。その中で、原発の安全性を確保することは不可能です。放射能汚染は、長期間にわたって私たちの生活環境を奪います。故
郷や雇用を失い、「命」が脅かされている福島県民のことを考えると、原発をなくすことは重要であり、「ゼロシナリオ」しか選択しはありません。

14370 個人 学生 １０代以
下

女性 原発があるのは正しいことです。 原発は、電気を安く国民のみなさんに提供できるただ一つの発電設備だからです。電気代があがると、国民のみなさんがとても困るからです。

14371 個人 無職 ６０代 男性 すぐ全ての原発を廃止、廃炉とする。
高の安全な廃炉処理、使用済み燃料・高濃度破棄

物の処理・保管に全力をつくす。

使用済み燃料の再処理に莫大な予算を毎年浪費し、「使用済み燃料」保管の問題は棚上げです。　「高濃度破棄物」の処理問題は解決の道をみつけられずにいます。
原発運転時の危険だけでなく、運転すればするほど「使用済み燃料」・「高濃度破棄物」は増え、保管危機はドンドン高まっていきます。
原発の運転、使用済み燃料・高濃度破棄物の保管処理は少なくても千年・二千年以上放射能漏れが起きない、安全性が確保されていなければ行けません。
日本で５０基近い原発を千年以上放射能漏れなく運営できますか。　不可能です。
使用済み燃料・高濃度破棄物の保管・管理を千年以上放射能漏れなくできますか。　不可能でしょう。
今の事業主・規制期間のあり方ではせいぜい２０・３０年間の安全でしょう。
仮により強い規制機関ができても、せいぜい百年の安全ぐらいでしょう。
そんな、危険な日本にそれでも住み続けなければいけませんか。
たかが電気のことで。

14372 個人 自営業 ６０代 男性 原発は防衛上も日本の国土問題からも負の存在だ。
早期にこの負の連鎖から脱却すべきだ。

国防上の危険性は、原発をミサイル攻撃など受けた時に攻撃目標になる。

原発の危険性が大きい事は、３．１１事故で重要な国土を失ったことを見れば明らかだ。この事からも原発の継続は日本の経済の足を引っ張る事はほぼ見えてきた。経済性から言っても継続する
ことの不合理性のほうが多い。早期の廃棄を計画して、合理的かつ経済的に排炉を実現する事が重要だ。

14373 個人 家事専
業

３０代 女性 脱原発では、日本経済がますます低迷してしまいま
す。より安全性の高い原発を目指し努力する事こそ
が、日本が世界に果たしてゆく責任だと思います!!

今の状況で脱原発に舵を切ると経済以外にも様々な問題が出てくるでしょう。電気料金の値上げが家計を圧迫するだけでなく、節電により多くの尊い命が奪われる可能性があります。日本をとり
まく状勢は年々厳しさを増しています。日本が原発をやめない事は中国に対しての抑止力になります。世界に向けて日本が震災から力強く復興していく為のシンボルであってほしいと私は思いま
す。

14374 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロのシナリオに賛成です 　震災後の福島の状況を見る限り、原発を稼働させるという選択はできません。

　昨年、福島のお子さんを、夏休み期間に北海道でお預かりする事業に参加しました。「このキャンプが終わったら引っ越すんだ」「運動会ができなかったよ」など生の声を聞き、心が痛みました。

　事故が起きたら対策を練る、特に命にかかわることは絶対だと思います。今後は原発に頼らない新しいエネルギーを使っていくことにみんなの税金や力、時間を充てていくことが必要ではないで
しょうか？

　今まで原発関係で働いていた人、係わっていた人にとっては死活問題という人もいるでしょう。そういう人をみんなで助け合う、そのことも同時に考えなくてはいけませんね。

　戦争で一度、震災（事故）で二度も被ばくしているのは日本だけ。三度目を絶対おこしてはいけないと思っています。
14375 個人 会社員・

公務員
３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく「即刻、原発0」を主張。いつ

また大地震が発生するかわからない状況でさらに事
故対策が難しい、リスクの大きい、負の遺産を生産し
続ける原発を保有する必要性は一切ない。

　政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。放射能の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長する。再生可能
エネルギーの推進を図ることで、日本人の英知をもって、経済成長を図るべき。
　活断層の上にほぼすべての原発が経っている状況は、異常。いままでのエネルギー政策を、今、転換しないとまた同じことの繰り返しとなる。
　未来ある日本のために、未来あるエネルギーについて国として真剣に、真摯に、取り組んでほしい。
　過去から学び、反省し、今から繋がる未来のことを、今、実行すべき。

14376 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 ０シナリオに大賛成です！　他はありえません。なぜな
ら、電力は足りているからです。

エネルギー経済統計要覧では、しっかり足りている事実が述べられていますよ。きちんと真実を報道してください。再稼動のためのうそはいけません。現に、大飯原発がフル稼働した途端、火力発
電7機を止めているではないですか。茶番です。福島の問題も解決していないのに再稼動は、あまりにも被災地無視・国民無視です。世界も笑っていますよ。このパブリックコメントも、きちんと集
計されるのでしょうか？きっと集計コントロールされるのでしょうね。でなければ、東電がヤラセ書き込みをするか。きちんと結果を公正に公表してください！本気で、国民の声を聞いてください。
代々木公園の集会や毎週の抗議行動を見ても、平気で原発を存続と考えられるというのは、人間として、政府として、おかしいでしょう！

14377 個人 自営業 ３０代 男性 元々の議事進行が利害関係者である新日鉄の幹部で
あるのはどういうことなのか

パーセンテージでの提示で、政策的選択での選択肢
提示をやめたのは経緯がひどい。

いい大人が30回も会を重ねてやっと 近まともに議論しだした体たらくは一体何なのか？

この責任を議長はとって解任していただき、言い出しっぺの飯田にでも議長をやらせれば？利害があるのでできないというのなら

もう少し中立的な人間でも持ってくれば良い

中間案なんて言ってはいるが誰一人として委員会内部の人間以外はそのように思っていない。

自分たちの位置をこまめにアンケートでもとって認識した方がいい。パーセンテージの選択提示か 政策的選択がいいのかぐらい アンケートや無作為抽出で数人呼び出して聞き取りするなりして
参考にしてもいいだろう。

文字では伝わりにくいだろうから、集計しやすいように意見を明確に書いておきます。

新日鉄委員長の解任に賛成 政策的選択肢への賛成（及びどちらがいいのか聞き取り）

席を3分割ぐらいにしてグループを作り 原発議論を徹底的にやらせることにも賛成

 委員長が言うように分裂がいやなら 後にまた円卓に戻せばいいし30回もやってる会議でなんで一つの手法にこだわっているのか、議長としての能力不足が露呈してるのか？と思う

事務局は討論のコーディネートで主導権を取ろうとするのはやめろ

有線マイクを全員に配布し発言を止めるような力を誰にも与えるな

マイクを持ってあまりにもひどい錯乱をした論者がいたら警備員でもやとって別室にでも連れ出しなさい。

争いを避けるような論者をコントロールする運営手法が根本的に間違っている。事務局は責任をとってくれ

14378 個人 無職 ６０代 男性 理学・工学・経済学の面からみて、原発ゼロを推進す
べき。

　事故発生から1年以上経過しているものの、福島原発の現状を新聞報道でみると、現在の理学・工学の技術水準では原子力エネルギーをコントロールできていないと判断できる。このような技
術水準のままでの原子力エネルギーに依存した社会は不適切なものと考えられる。
　また、発電コストの比較から原子力発電が優位と言われているが、それは平常時の比較であり、事故発生に伴う現状回復費用（物理的・心理的）を上乗せすると、優位であると言えない。
　このように、原子力発電は理学・工学・経済学の面からみて、原発ゼロを推進すべきである。

14379 個人 無職 ６０代 男性 日本の原子力発電は即刻停止し、廃炉にすべき。大
飯原発は今でも次から次へと安全とはいえない状況、
例えば活断層の存在が明らかになっています。電力
会社の経営を優先して、国民の安全を脅かすことは許
されません。

福島の原発事故の原因も対策も明らかでない状況下で原発をこれまでとおりに維持することに反対です。

14380 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロシナリオを選択します。
出来れば、今すぐ廃止が良いです。

原子力は人が使って良い物ではないとおもいます。
原爆にしろ、原発にしろ、一度なんかあってからでは間に合わない物だとこの前の事故(歴史)で解りました。
人は電気の上で生きてるわけではない。
大地の上で生きているので、人が住めない世界を作る事になりかねない事は、今すぐ辞めるべきに決まってます。
これ以上危険はいりません。人が考えれば解ると思います。

14381 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年に原発0ではなく、「即時原発0」をお願いしたい
です。
日本の原発のほとんどの直下には活断層があります
し、地震学者達は
大規模な地震が起こりやすい周期に入ったと行ってい
ます。

日本だけでなく地球上の未来を守りたい、安心安全な社会を後世に残したい
どうか、原発ではなく自然エネルギーなどの構築に尽力してください。

14382 個人 無職 ６０代 男性 (1)ゼロシナリオの選択を希望します。 目標は希望が持てるものでなくては頑張れない。
地震国で原発は危険と気がついたら子孫に対して嘘はつけない。
どんなに規準を創っても予想を超える自然の力には勝てない訳だから、安全の保障はゼロシナリオしかないと思う。
3.11後の不安感で眠れぬ夜を何度も過ごした事を思うと、中途半端な目標では後悔すると思う。
科学技術を正しい方向に向けて産学が努力することこそ正しい投資だと断言できる。
そういう意味で税金が上がるというなら納得もできる。

14383 個人 その他 ２０代 女性 ３０～４０年には原発をゼロにするべく、今政府には大
きく舵を切って貰いたい。そのためなら電気料金の値
上げはやむを得ない。

原子力は私達の力では制御しきれない大きすぎるエネルギーです。

何か起きたときに我々に成す術のないことが、東日本大震災で明らかになりました。

事故が起こったときの汚染は甚大です。
本来であれば、国民の代表たる議院の皆さんが、国民の７０パーセントが反対している原発再稼動に賛成することは有り得ない話です。
これは国民ではなく、なにか別の力でこの国が動かされている証ではないでしょうか。
全国へと規模を拡大しているデモは、無視される民意への不満と怒りの声なのではないでしょうか。

今こそ、政府には原発ゼロに向けて大きく舵を切っていただきたいと強く願います。

今すぐに原発を停止するのはかえって危険です。
ですから、長いスパンで徐々に原発をゼロにしていきましょう。

私はこの国が、安全で無限のエネルギーへの転換をこそ、決断できると信じております。

14384 個人 自営業 ５０代 男性 原発０に向けての方向転換と現状の管理機関・政府・
東電への不信

福島原発の事故が起きて１年と数カ月、関係会社と政府諸機関のあきれるほどの真実隠しには辟易している。
事故が起きてしまった事実は事実としてきちんと認識し、その後の対応を人道的且速やかに行うべきはずの国と東電の考え方があまりにも幼稚でその場しのぎにしかなっていない現在、はたして
このようなシナリオ（原発０％・１５％・２０～２５％）に対して意見する事は意味が無いと思われる。
そのように考える中意見登録を行うのは、今後更なる事実隠蔽や不誠実な対応を監視していく決心で投稿する。
先ず今の科学での核分裂には危険が伴い、それによる起こるであろう事故には通常生活の中では対処して行けない事実があるので、原発を今後３０年の間にゼロにするのは当然だと考える。
クリーンな代替エネルギーへのシフトチェンジをすることによりCO2削減と、新しい産業（クリーンエネルギー関連）などの発展も望む事が可能だと考えられる。
今回の被爆による立ち入り禁止区域の実行は、自国の領土を自らが放棄したのと同じではないだろうか。まことに悲しく、馬鹿げている。
この先、今止まっている原発を動かす理由が国益の為だとしたらそれは大きな考え違えだろう。
国家は国民の生命と財産を守らなければならないはず。２０年後５０年後を考えた時、近いうちに来ると予測されている大地震で起きるであろう原発の事故は、国家存亡の危機の引鉄を引く事に
なる事は誰にでも予測出来る。
目先の利にばかり気を取られ、３０年後を見る事を拒んでしまうのはあまりにも愚かで悲しいと思う。
今日までの事故からの経緯を振り返ってみると、東京電力という史上 悪の悪徳会社の横暴ぶりにとても腹を立てている。

後に、政府は出来るだけ早く東電を解体し清算させて、損害賠償と今後の廃炉に向けての準備資金を捻出すべきであると考える。



14385 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ０％を支持します。
現実的では無いとは思いますが、
これ以上の原発から出る「廃棄物」の 終的処理を考
えると、
０％になってしまいます。

選択肢が３個しかないので、０％を選択します。

もう少し現実的な「案」があっても良いと思います。

例えば「４０年経過したら廃炉にする、新規原発は作らない」などです。
中間的案の２５％では、原発は無くなりません。

将来・未来に大きな「ツケ」を残すことになります。

喩えにはなりませんが、現在の「社会福祉と税との一体改革」でも、「将来に禍根を残さない」為に今行うと、政府は言っています。
原発も同様では無いでしょうか。

確かに、原発を０％にすると電気料金の高騰が起き、産業・経済へのダメージは大きいでしょうが、それでも「我慢する」必要もあるとおもいます。

以上が、０％を支持する理由です。

14386 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択。　人間がやる事に必ずミスが
有る事位誰にでも分かります。当然原発も１００％の安
心が保証出来なくなった今、たとえ電気料金が上がっ
たとしても、原発は止めなければいけません。

今迄絶対安全ををうたい文句に推進して来た原子力制作、エネルギー調達。１００％の安心が崩れ、かつ一度事故を起こすと誰にも止めることの出来ない現状。見えない放射能の影響を静かに
受け続けている恐怖。仮に政府、東電が責任を取ったとしても、帰ってくるのはおそらくお金だけ。壊れた郷土、人間関係はお金で修復出来る物では有りません。放射能のその後影響。直接的な
影響だけでなく、間接的に精神的に崩壊する日常生活。この一年半で自分、大切な家族、仲間、社会との関わりが大きく変わりました。
人間がやる事に必ずミスが有る事位誰にでも分かります。当然原発も１００％の安心が保証出来なくなった今、たとえ電気料金が上がったとしても、原発は止めなければいけません。
経済は重要ですが、生きて行く為の基本、土地、食物を汚染されて迄、経済を優先するのは絶対におかしい。原発の社会を実現して下さい。

14387 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 今すぐ原発ゼロへ 数多くの命を失ってしまった大震災
帰れない場所や一時的にでも帰れない場所を作ってしまった要因の原子力発電所
元の状態に戻るまで何年かかるのか
元の状態に戻る日がやって来るのか
この大震災がきっかけでいかに無駄な電力を使って来たか気付いたはず。
昨年も多くの無駄な電力使用があったにもかかわらず停電もせず乗り越えられた。
必要の無い電力を使用したいが為の原子力発電所は国民みんなで協力して無くすべきである。

14388 個人 自営業 ３０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。
判断材料となる情報が適切に開示されない限り他の
選択肢を選ぶことはできません。

大飯原発の再稼働と活断層の再調査は順序が逆ではないでしょうか。このようなことをしている限り、少なくとも一人の国民である私の納得は得ることができません。それと大飯で万が一の事態
が発生した場合野田首相が責任をとるそうですが、例えば福島のような事態に陥った場合、具体的にはどのような形で責任をとるつもりなんでしょう？　政治家を辞めるとか、腹を切るとかしても、
飛び散った放射能はなくなりません。是非、その責任の取り方を国民に向かってきちんと話してください。

14389 個人 家事専
業

４０代 女性 未来を想像して欲しい。 私が高校生であった３０年前に、原発について書かれた本を読んでから原発は怖いものであると思っていました。それでも、学者や、政府が大丈夫というのならそうなんだろうと思っていました。
チェルノブイリの事故が起きても日本は大丈夫、と根拠のない思いを持っていました。よく考えるとそう、思いたかっただけなのだと思います。でも、福島の事故が起こってしまいました。
何故、以前から原発反対のアクションを起こさなかったのかと反省しています。

未来に大きな負荷を残す原発を推進してはいけません。現在生きている私たちが必要以上に豊かな生活（海外出ると、どれだけ日本人が無駄な電気を使い、無駄な消費をして環境に負荷をか
けているのかがよくわかります。）を維持するために、未来の人たちを危険にさらしてはいけません。
事故があったときに、始末を強いられるのは良い思いをした今の人間でなく、未来の人たちなのです。こんなアンフェアなことはないと思いませんか？
今、必要なのは原発がなくても電気を作るための研究だと思います。すぐには無理なのはわかりますが徐々に再生可能なエネルギーにシフトして行って将来は原発がなくても電力がまかなえるよ
うに工夫するべきです。日本人の知恵を結集し、省エネルギーにも更に拍車をかけて、その進み具合に応じて”あと何年で、原発ゼロに出来ます"等と、、とモチベーションをあげて盛り上げれば
案外その日は早く来るように思います。

地球で生活しているのは現在生きている人間だけではないのです。未来の人間を思いやり、多様な生き物を思いやることが必要です。
経済は命あってのものです。
どうか、間違った選択がなされませんように。
お願いします。

14390 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
＊即原発ゼロへ。生活環境の確保

放射能汚染されたものを、無害化する技術がない以上
原発は、すべきではない。

福島の事故で、良くわかるように
放射能で、汚染されれば、生活は不可能になる。

狭い日本で、原発事故の影響を受けない地域はないのではないだろうか。
即刻、原発をやめて、放射能汚染の恐怖を考えなくて良いように
してほしい。

14391 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 即刻、原発ゼロ政策を国力を上げて推進すべし。 被原爆・3.11を体験し人間が操る限界を痛感した筈。利便性・エゴイズムの追求により地球規模での環境破壊が末期に達している。今こそ多神教・八百万の神の精神を有する日本から真の平
和・安全・環境・共有経済のあり方を実践し、世界をリードする事こそ、この国のアイデンティティと判断する。

14392 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 20～25シナリオにして頂きたい。
安定的な電力確保は国家の経済成長ならびに国民生
活に欠かせないものである。

現在までの議論では原発反対や再エネに集中し過ぎており、健全な経済成長が考えられていない。家庭の電気料金値上げは本当に受け入れられるのか。国民の生活を守って頂きたい。

14393 個人 無職 ７０代 男性 原発は要りません！ 危険極まりない原子力発電は不要です。

原発にかかる費用・廃棄物処理にかかる費用等を、自然エネルギー発電に向ければ宜しい。
莫大な税金がかかる原発。
その税金分を自然エネルギー発電開発にまわせば、十分な余裕で安全な電機が得られるでしょう。

14394 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」へのパブリックコ
メントです。

「原発ゼロ」に賛同します。
この広い世界の中で日本は唯一原子力爆弾の破壊力や恐ろしさを知っている国です。
その被爆被害を身をもって知っている日本に原発は要りません。
2011年3月に起きた東日本大震災による福島原発事故で初めて、この日本という狭い国に17か所55基の原子力発電所が稼働中で、さらに建設中の発電所が2基，建設準備中が11基あることを
知りました。
自分なりに調べれば調べるほど、放射能管理、放射性廃棄物、廃炉処理と原発は難しい問題が山とあります。
いま、これらの問題に対して明確な回答や対応が出来る人は皆無です。
そういう無責任なものを放置するわけにはいきません。
どうして原発がないと電力不足になるんでしょうか？
便利すぎた社会環境を少しリセットすれば多少は解決できるのではないですか？
コンビニは24時間営業である必要はないし、便利すぎる世の中では新しいものは生み出せません。
創意工夫の出来ない子供が増えていくばかりです。
あるものでまかなえばいいんです。
少し時代が逆行してもいいじゃないですか。
私が子供だった頃、今と比べると快適じゃないのかもしれませんが、十分楽しい毎日を過ごしていましたよ。

14395 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発を2030年までにゼロにする（出来るだけ早く）エネ
ルギー政策を採用して下さい。

原発を2030年までにゼロにする（出来るだけ早く）エネルギー政策を採用して下さい。

14396 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発　０％　完全廃止 今まで原発で発電され、余った電気を海に放出していた事も海水温度の上昇の理由の一つだと聞きました。目に見えない毒を放出し海水温度を上昇させ、これがエコといえるのでしょうか？その
昔水力発電所を作るといって、たくさんのダムを造ったのだからもっと活用してください。原発にかかる費用を太陽光発電に回してください。人の税金使うつもりなら、納税していない大企業や銀行
よりも個人の意見を聞いてください。原発は一切いりません。命あっての経済だと思います。

14397 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 直ちに原発はストップ、廃棄すべき、原発依存ゼロを
支持します

現状は電力の過剰消費状態にあり、産業分野以外の使用量大幅削減は可能。
30年前には無かった電気製品が家中に溢れかえり、置き場に困っているくらい。
我が家で使用を中止した家電品は、エアコン4台中2台、衣類乾燥機、加湿器、
除湿機、空気清浄機、ホットプレート等、又フローリングは雑巾掛けを原則とし
クリーナーも絨緞以外はできるだけ使わず大幅に電力使用量削減しています。
自販機も台数制限すべき、節約意識の乏しい税金で運営している公共団体施設なども無駄な電気使用が多く改善余地大と思います。
電機メーカーの新製品開発、売上げ拡大電力会社の売上げ拡大戦略があいまっての異常な高電力消費社会を作ってしまった、と元大手電機メーカー勤務の私も去年の
原発事故以来反省しています。調理家電という類の物だけでも、前述のホットプレート以外にも、炊飯器、オーブンレンジ、ト－スター、ホームベーカリー、ジューサー、ミキサー、コーヒーメーカー、
卓上型ＩＨヒーター等数え切れない電気製品の山です。
アメリカは別にして、日本同様資源の少ないイギリスフランスドイツの一般家庭と電力使用量を比較してはいかがでしょう。白熱灯を使うので照明は掛かるでしょうが、おそらく日本より電力使用量
はかなり少ないのではないでしょうか。

14398 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます 今回の選択肢を見てまずおかしいと思ったのは、“2030年”が目標にされていることでした。18年後の日本で、現在過激なまでに原発推進を提唱する政治家のうち何人が現職にいるのでしょう
か。
石原に至っては現在80代。
この選択項目からは、そういう輩が自分らの蒔き続けるずさんな方策の責任追及を逃げ切るために、この数年中（自分らの退職金に影響が及ばないうち）はだましだまし問題を棚上げしよう、とし
ている姿しか見えません。
日本という国の大人のひとりとして、大人が考えなければいけない問題を“すり替えたり”“あとのばししたり”する方針を支持することは、もう出来ません。

原発ゼロシナリオのみを望みます。
14399 個人 無職 ６０代 男性 原発０％支持、福島の現状を見ただけで、分るはず

だ、東電　、いゃ、人間では
コントロール出来ないのは、、明らかで、今、０％です
ぐ、廃炉にした所で、この先、何十年も危険はつずく、
早い方が良い、０％に。

私達は、福島の東電、原発事故に、学ばなければ成らない、今の、政府民主党、
私も政権交代に、大いに期待して、マニフェストの、実現を心待ちにしていたが
どうだろう、尽くほごにして、旧自公政権の、政治に後戻り、民主党、政治家の皆さん、次期総選挙では、今の半数の方々が落選ですよ、まだ今なら、間に合います、初心に帰り、わが身、見つめ
直したら、どうですか、国民は、見ていますよ、野田さんに、責任など取れるわけが無いのは、本人が一番良く分っているはず、野田に命まで任したんじゃない。原発は全て、廃炉にして、後、処理
に人材回し雇用創設、クリーンエネ、関連でも雇用可能、私達国民は、節電に、協力、
皆で、安全な国土を、守ろう。

14400 個人 自営業 ４０代 男性 原発は絶対に、日本に必要です。
選択肢が３つしかないのも不可解です。原発比率２
５％以上という選択肢を用意しないこと自体、悪質な
意図を感じます。
原発推進を国是とするべきです。

上記のとおりです。
原発比率５０％以上にするべく、頑張りましょう。

14401 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを選択 70年代から政府および電力会社の原発安全キャンペーンに騙され続けてきた。

人間が核を100%安全に管理・運営できれば良いが、現実はそうではない。

東電をはじめ各電力会社の不遜な態度にも腹が立つ。エジソンやニコラテスラでもないのに、自ら電気を開発したわけでもない民間電力会社の態度のでかさは何なのだろう。

推進派は二言目には経済を持ち出すが、ないなりに何とかなる。

原発はとても危険で巨大な湯沸かし器。湯を沸かすのに核はいらない。

14402 個人 自営業 ７０代 男性 経済（GDP）は2割増を前提とし、エネルギー使用量は
1割削減する「意欲的な目標」を揚げたとあるが、日本
は2030年に向け人口が1割近く減少し高齢化も進むこ
とから、前提自体が誤りであり選択肢以前の問題。

選択肢
3つの選択肢が提示されているが、将来的に、原発ゼロ社会を目指す私たちとしては、当然ゼロシナリオ（選択肢(1)）を選択する。しかし、選択以前の問題として、数値設定の前提条件や方法論
等には、以下のような問題点があると考えている。

問題点（概要）
１．2030年までにGDPを2割以上成長させ、エネルギー消費量を1割カットするとの前提には問題があると考える。2000年から2010年までの我が国のGDP（名目）は減少しており、人口減少、高齢
化等を考えると、これを上向かせる要因は乏しい。また、省エネについても、人口自体が1割近く減少する中、発電電力量を現状より1割カット（ 終エネルギー消費量の約2割のカット）しても、1人
当たりに換算すると、現状と何ら変わりがない数字にほぼ等しく、意欲的とはとても言えない。

２．化石燃料の燃料費は、資料によれば年間約17兆円で、これは燃料購入のために17兆円が毎年海外に流出していることになる。その一部を国内の再生可能エネルギーの開発、普及に投資を
すれば、我が国の企業の再生可能エネルギーの開発力の技術がアップし、国内雇用の創出にもつながる。すなわち、化石燃料の節約はマイナス要因ではなく、むしろプラス要因と考えられる面
が大きく、その認識が明確に述べられていない。

３．どのシナリオを選んでも、廃炉の問題とともに使用済み核燃料の処理・処分の問題は残る。この選択肢を読む限り、どのシナリオをとっても必ず発生する廃炉や使用済み核燃料の問題に対す
る認識や危機感が誠に薄い。

４．国民的議論として、全国11箇所での意見聴取会開催があるが、わずか一月足らずと期間が非常に短く、参加できる人員も1会場あたり100-200と少数である。またパブリックコメントは、関係者
からの組織的意見が多いことが指摘されており、必ずしも一般国民の意見を聞く手法としては適切ではない。今回もおそらく、原発推進の電力会社や関係業界、経済界から多数寄せられ、それ
が国民の意見とされる恐れが高い。さらに討論型世論調査は全国3000人に世論調査し300人で討論するが、わずか一回の実施である。そして何より、出てきた国民の意見をどう政策に反映する
のか、しないのか、政策決定プロセスは全く不明である。国民的議論というにはあまりにお粗末である。

５．今回の東京電力福島第一原子力発電所事故の教訓は、原子力発電所は一度（地震であれ津波であれ、あるいはテロなどであれ）深刻な事故等が発生すると、国民生活や健康等に与えるイ
ンパクトは極めて大きく、さらに、長期にわたって、除染なども含めた膨大な事故処理と、被害を受けた人々に対する賠償が発生し、東京電力ほどの大企業ですら破綻してしまうということである。
そもそも選択肢を考える場合、こうしたことがもっとも基本的な考慮事項と考えられるが、それに対する配慮、言及がまったく選択肢に書かれておらず、あたかも福島の事故がなかったかのごとき
印象を与えるのは遺憾である。

14403 個人 自営業 ６０代 男性 原発即時全廃を求めます。 火力発電に比べて低コストと言ってきた原発が経営的にどれほど高コストのものだったか思い知ったはず。それでもまだやめないあなたたちは原爆スタンバイの技術を保持したいのですか?私た
ちは役人を選挙で選ぶことができません。選挙で選ばれた政治家は民意を国政に反映する義務があります。それができない人は辞任してください。自民党よりはましだろうと思って民主党に期待
しましたが、すべてが裏切られました。管さんは浜岡を停めたという唯一の成果を残しましたが、野田さんは自民党よりひどいです。

14404 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 選択肢に対する異議と意見
２０３０年を前提とした選択肢は、意図的に原発容認に
導くと思われてもしかたがない。
国内の原発は即時廃炉にすべきとの意見。つまり、即
時原発ゼロを求める。

昨年の原発事故後、原発の持つ様々な問題があきらかになった。日常的に被ばく者を生み出し、放射性廃棄物の処理も未解決、何よりも福島第一原発の事故の原因も、その対策も未だ未解
決。原子力の平和利用が幻想だったことを認め、これ以上不安材料を先の世代に押し付けることは止めて欲しい。そのためにはすべての原発は廃炉にし、廃炉後の放射性物質の処理と管理の
研究に力を注いで欲しい。巨大地震周期に入ったといわれる今だからこそ、急いで欲しい。



14405 個人 自営業 ４０代 男性 脱原発、脱化石燃料。
日本にある資源を 大限利用すべき。
そこから雇用も生まれるはず。

原発は無くすべき。
人体に悪影響なもの、自然界にないもの、人間がコントロール出来ないもの、使用後の処理方法が決まっていないもの、これだけマイナス要素が揃っていながらなぜ推進するかが理解できない。

一刻も早く原発はやめていただきたい。

推進派の議員や官僚、安全性を信じて疑わない人はぜひ原発の敷地内に家族親戚一同で住んで暮らして、我々に安全性を実証して下さい。

北欧で使われている地熱エネルギー発電は日本の企業が技術を提供しているようですね。ノウハウがあるのにやらないのはもったいない。

他にも風力や波を利用したものや日本の地形にあった自然エネルギーがあるのだからなぜそちらにシフトしないかが全く理解できない。

14406 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存率０％への速やかな移行を。 原発の運用に関して、エネルギー環境に対する選択肢の中で（９ページ目）・原発事故の甚大な被害や地震国の現実を直視し、 徹底した安全対策の強化によってリスクを 小化する。・使用済
核燃料や放射性廃棄物の発生を抑制することにより、 将来世代への負担を減少させる。
とあるが、先ず、ここに問題がある。
徹底した安全対策の強化は未だされておらず、その方法も確立していない。
リスクの 小化とあるが、原発において論点となるのはリスクがゼロか否かであり、 小化では不十分である。そしてそれは不可能である。
使用済み核燃料においても、現状、発生の抑制に対する具体的な対策がとれていない。
この文章の中では、自然エネルギー＝経済負担をとるか、原発＝軽減されたリスクの図式になっているが、原発のリスク軽減（これはリスクゼロ化であるべき）は不可能なほど困難であり、経済負
担も大きいはずである。
一方、自然エネルギーは将来においてコストダウンは可能であり（多くの商品がそうであるように、断続的な運用はコストを下げる）ここばかり家庭負担の金額がしるされている点に疑問を感じる。
原発のリスクはゼロには出来ず、廃棄物処理、安全対策等、これからコストは増大するはずであるが、その点は明記されていない。
本来なら、自然エネルギー＝低環境負荷とリスクのゼロ化、対、原発＝ゼロにならないリスクと、処理しきれない廃棄物。の図式ではないか？
自然エネルギーの将来の可能性（経済的にも）と、放射能のリスクに対する反対から、原発依存率ゼロを強く希望する。

14407 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発はゼロにすべき。経済の発展よりも人命を尊重し
て地球環境を大切にしたい。人間なくしては経済発展
どころではない。CO2問題は人間の知力で解決できる
が、放射能による被害は解決困難で人類に破滅を及
ぼす。

昨年3月に発生した東電福島第一原発事故は、明らかな人災である。政府は人間が作った原発による事故の解決すらできず、責任も取っていない。その事故による被災者は帰宅困難者として悲
惨な毎日を送り、我々国民も海産物や農産物の放射能被害により安心して食することができない。今となっては政府が「安全」と言っても信用できない。さらに、現在日本各地に点在している原発
のいくつかは、活断層の上に建設されている疑いが強い。詳細な状況調査すらできずに原発の再稼働ありきには全く納得できない。現在もし何らかの地殻変動により福島級の原発事故が発生す
ると、日本は経済発展どころではない。場合によっては、この地球から日本が消滅しないとも限らない。経済発展やCO2問題よりも原発を即廃炉にする方法が優先されるべきだ。原発事故は起
こってからでは手遅れだ。将来の日本や人類の幸福を願うために原発の廃炉を願う。私ども大人が今廃炉を訴えなければ、小さな子や孫たちに将来はない。

14408 個人 無職 ４０代 男性 そもそも選択肢とされるシナリオ、０%か１５%か２０%以
上だけという３つしか提示していないと言う点に不備が
あると思える。
特に０と１５の間が選択出来ないのは納得出来る説明
が必要なのではないか。

１５％というのは４０年廃炉を進めるだけでしかなく、積極的に原発を転換して行くという選択肢が２０３０年までというロードマップの中で０％しか無いと言うのは恣意的なものを感じざるを得ない。
逆に０％が可能なのであれば、５％という選択肢は何故無いのか。

しかも脱原発を打ち出しておきながら、新たに建設する事が必要になる２０％以上という選択肢においては政策上の矛盾ではないのか。

結局１５％という妥協的ではあるが、積極的には何もしないという案へ誘導する意図を感じる。

現状では０％という選択肢を支持するより他に無い。

14409 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力はこの先２０年程は３０％程度の依存度は必要
と思います。日本海のメタンハイドレイドや北陸の
シェールオイル開発も早期に特区などで着手すべきで
す。そうすれば、石油などの輸入金額がネゴしやすい
でしょう。

原子力に関して、この先２０年程は３０％程度の依存度は必要と思います。１０年程度で放射性廃棄物をどう処理するのかの結論が出せることが条件です。製品の輸出に関しては、韓国におされ
てますが、その製品の主力部品は日本製です。一番の問題は円高ですが、素材産業にとっては、工場の起動減である電気は重要な要素です。外国の２倍以上の料金を何とかしないことには、
日本の製造業の明日は望めません。電気料金を下げるためにも原子力は必要ですし、新規の原子力は、放射性物質をエネルギに出来るかもしれない可能性があります。新技術を継承していか
ないと技術は途絶えてしまいます。廃棄物というゴミが、新燃料になることはエネルギを備蓄していることにもつながります。また、今回の事故で高温で金属に触れれば水が水素に代わることもわ
かったことから、原子力から水素を作り出し、燃料電池などに供給できる可能性も出てきます。そのためにも新規の原子力発電所は必要と思います。ただもんじゅについては進まなかったこともあ
り過去の技術となってしまった感が拭えません。日本海のメタンハイドレイドや北陸のシェールオイル開発も早期に特区などで着手すべきです。そうすれば、石油や天然ガスの輸入金額に関して
も、ネゴしやすいでしょう。

14410 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。核廃棄物の処理方法、再処理方法が定まっていないのですから、とうてい技術が確立しているとは言えません。そのような不確定な物を使用することはもちろん、
輸出することも反対です。さらに、原発を温存することは、「安全保障に資するため」と言われるように「核」技術の温存に他ならず、非核三原則にも抵触し、いずれは憲法九条にも触れるようにな
ることを恐れます。原爆によって多大な放射能被害を受けた日本が、原発によって再び放射能にさらされ、しかも地球全体にそれをまき散らしてしまいました。地球全体の将来のために、原発は
あってはならないものだと思います。
電力は、火力、水力発電で十分まかなえているのですから、あえてそのような危険で無駄なものに力と金を投入すべきではなく、自然エネルギー、再処理可能エネルギーの開発に技術と資金を
注ぐべきです。日本の科学技術力がそこにおいて発揮されることを期待します。

14411 個人 無職 ３０代 女性 (1)を選択します。 3択では(1)を選択しましたが、
30年ではなく今すぐにゼロにして欲しい。3人の子どもの母としての要望です。
母親達は大きな不安を抱え子育てをしています。精神的バランスを崩す人も多いです。日本の母親が皆がそうだと考えてみてください。
環境破壊、健康被害、情緒不安定になりやすい状況、等々、未来を支える子供達への負の要素が大き過ぎます。
次世代のため今すぐゼロを要望します。

14412 個人 無職 ７０代 男性 原発を０％にする 本来ならば、原発再稼動は反対であるが、3択の回答として０％を選択した。
その理由は、原発の安全性が確保されていないから。

14413 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ４０年前から始めた原子力発電ですが、核のゴミをどう
処理するか見切り発車して、未来の子供達に大量の
猛毒を押しつけています。直ちに、原発は廃止すべき
です。原発０を目指して、２０３０年と言わず早く進める
べき

福一事故以前は、原子力村の安全神話に完全に洗脳されていましたが、真実を調べれば調べる程、この原子力村の安全神話が、でたらめだと分かります。

１．　こんな危険な物を商業と道具として利用して、暴利を稼ぎそこで出たゴミは、税金で国民に処理をさせるなどと、ばかげた事をしている。元々、原子力発電所立地法に、ほぼ全ての原発が違
反しています。その証拠に今頃になって保安員が、活断層を調べろと、大飯発電所で言っている。本末転倒でしょう。
あれを建てる許可を出した保安員は処罰されるべきです。

２，核のゴミをどう処理し、老朽化した原発の解体及び産業廃棄物の処理方法が出来ていない中に、無限大に使用期限の延長を許す体たらく・・保安員
明らかに、安全無視、経済優先です。国民の安全第一より、既得権益者の利潤追求保安員ですよ。安全を無視して長く使えば原発が安くなるのはわかり切ってる。しかし、自然災害はいつ起きる
か分からないのです。

３・福一後の無責任体質。東電も保安員も政治家も経済産業省もあれだけも事故を起こして、誰も責任を問われない．こんな国は法治国家ではない。あれは明らかに３者の業務上過失致死罪で
す。　自殺者の孤独死、福一の作業中に作業員の突然死。　誰も責任を問われない企業は、何も出来ないししてはいけない。
責任を取るから自由の権利が生まれる。民間企業だったらすぐに、逮捕され起訴される、そのこ（責任）をハッキリせずして、核を扱う資格無し。

４．政治が止められない企業。　電気が足りない足りないと大嘘をつき、経済第一（金儲け）うその片棒を担ぐ、政治家と経済産業省。絶対にやってはいけない背任行為です。起訴されるべきで
す。

５．もっとも大事な事、後世に半永久的に猛毒を押しつけて、します。
先進国のアメリカやフランスですら、核のゴミをどう処分するか困っている。
ましてや、島国の日本に安全な場所はありません。そんな非道な事までして、日本人は、便利で豊かで、経済大国で有り続けなければならない理由は無い。
暴走する、シロアリ官僚を殲滅できない政治家・・

６．原子力エネルギーの代替エネルギーは、風力、地熱、太陽光で十分まかなえるはずです。しかも、２０３０年には、間違いなく日本の人口は減り、産業の空洞化も進み、電気の必要量は減って
いる。自然エネルギーをもっと活用すべきです。核のゴミを無毒化する技術より自然エネルギーの効率アップの方が圧倒的に安全で、技術の向上の早いであろう・・

後に、シロアリ官僚とその天下り先は、暴走したら止められない政治家の瀬金は思い。近い将来必ず責任をと荒らされることもを望みます。
そして、必要であれば、核の技術・・原爆が欲しければ、アメリカに許しを乞うて、堂々と世界に保有国として認めてもらい、開発すればよい。それが、戦争の抑止力に繋がるのであればの話です
が。

14414 個人 自営業 ６０代 男性 ５年以内に原発ゼロを。 気持ちは即時だが、これだけはびこっているものを「即時廃止」は難しいだろう。

ただし、国会事故調で指摘された事故原因を精査した上で「新しい原子力発電所に対する規制」に作りなおした後に、再稼働させることのできるものだけを再稼働すること（多分、一機も再稼働は
許されないだろうが…）

なぜ、原発ゼロか。

(1)無害化するまでに数万年かかる、人間が管理しきれない「猛毒」を作るべきでない。
(2)エネルギー効率が悪すぎる（利用可能なエネルギーの２倍も環境中に排出する直接的な地球温暖化装置は使うべきではない）。
(3)一事故で何百万人もの健康・生活を脅かし、孫子の代まで悪影響を与えるような「装置」を狭い日本で「安全」に動かせるほど日本社会は成熟していない。

電気エネルギーの基本は、天然ガス、石炭、石油等の火力発電を高効率化するべきだ。
また電気でなければならないもの以外は、電化を抑制すべきだ。（とくに電気を熱エネルギー源として利用する製品は、作ることを抑制すべき）

14415 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロシナリオを目指して皆で努力していきたい 震災後、福島第一原発への津波被害、その後の爆発の映像をTV で見て
恐ろしさで鳥肌がたちました。
もう、日本に住むことは出来なくなるかもしれない、、、
これから先、未来ある子供達には大変なことになってしまったと。

今回のことで、自分がいかに原発に対して無知であったか、反省しました。
地震大国、日本に、あんなに原発があったこと、そして、緊急時の対策が実にお粗末であったこと。
頭脳明瞭で優秀な方達にもおまかせできないほど、『原発』とは
大変でやっかいなものであること。
便利さや快適さを求め、その裏にある代償を忘れていました。

広島、長崎での経験から、反原発のメッセージを世界へ向けているのが日本であり、それを誇りに思っていましたが、今回の事故にもかかわらず、日本の政治の方向が今までと、まったく変わら
ないのはとても恥ずかしい。
イコール=政治不信。

少しずつでいい、政治に期待させて頂けませんか？

14416 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 １．ゼロシナリオ
脱原発。原子力発電はやめるべきである。

赤字国債で孫・子の代まで負債を残さないと言いながら、核のゴミ（使用済み燃料は負の遺産）はそれ以上ずっと先まで残るではないか。地下に埋めても消えるものではない。再処理しても放射
能は消えない。よって原子力発電はやめるべきである。
書きたいことは山ほどあるが
第二の福島を作ってはならない。その為にはなくすべき。
絶対安全はないのだから。

14417 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発は0でよい 原発は０でよいのではないかと思う。金で解決できる問題ではない。火力水力で賄える現在ならば原子力に頼る必要性は無いのではないか。原発のおかげで福島は死んでしまった。

14418 個人 その他 ５０代 女性 原子力発電及び再処理工場ゼロ稼働。原子力発電を
すぐに止めると共に、再処理工場も全て閉鎖すること
を強く要望します。

原発がないと電気が足りないというごまかし、国民を騙す政府にはうんざりしています。福島の事故の片付けも人々の暮らしも何も改善されていない中で、大飯原発を稼働させたことは、あきれて
ものが言えない。
経済優先、人権のないこの日本はどうなっているのでしょうか。
一人一人の少しの節電が、大きな節電につながること等、ちょっとした工夫を伝えるだけで、原発がなくても電気は足りるのです。
原発がクリーンだとか、経費が一番安いだとか、嘘は辞めて欲しい。
稼働には少ないかも知れないが、それをつくるまでの課程や、今後のことを計算したら一番高いではないんでしょうか。
ウラン採掘の村でどれだけの女性や子どもが犠牲になっているか。
経済優先の人たちは、政府は、少しでも考えたことがあるのでしょうか。それよりも、知っているのでしょうか。
私は、遠くに暮らすその女性や子どもたちのことを考えたら、原子力発電なんてつくるべきではないし、人の心があれば、やってはいけないことだと思います。お金が入るから、そこの人たちは潤っ
ているから喜んでいるんだなんて勝手な解釈は辞めて欲しい。
経済優先の方達、そんなに大事なら、その福島で、家族でいって暮らしてください。放射能の影響で、人が死んでいないなら、どうぞそこに行って会社運営をしてください。
私たちは、まっぴらごめんです。
どこまでごまかして、すりかえていくのか。
若い人に希望がもてる国にはほど遠い。
どんなに立派な政策を掲げようが、国民の命をもてあそぶ政府や経済連のわがままな金優先のために私たちは犠牲にならなくてはいけない。
また、そこで働く人たちの新しい働き先を政府や電力会社が用意しないことには、危険と分かっていても食べていくためには仕方なくそこで働かなくてはいけないのです。
もう一度、今からでも遅くはありません。
原発は全て廃止すべきです。
腐った日本政府、世界のお笑いものの国に住んでいてとても恥ずかしい。

14419 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《即原発ゼロへ。弱者の保護を優先》

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。2年程度の計画停電も受け入れよう。ただし、病人、被
介護者、子供、老人は守らなければならない。

14420 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオでお願いします。 天災で多くの人が犠牲になられるのに、原発事故のような人災は絶対赦すことはできません。自分は今まで民主党を応援してきました。今はそんな自分を情けなくも思います。これ以上国民の期
待を裏切らないでほしい。国民的議論を
言うならもつと時間をかけて実施し全員が参加できる方法でお願いしたい（国民投票とか５年毎に実施される国民調査のような方法もあるなでは）今何かせねばと思うもなかなか方法を見つける
ことができず、今回新聞報道で漸くしりました。こんな思いの人はまだまだ沢山みえるとおもいます、でも自分と同じで参加する方法がわからないのです。

14421 個人 その他 ７０代 男性 0パーセントとする。 地震国日本の原発はあまりにも危険すぎる。よって0パーセントとする。

過去のずさんな調査ではいつまた福島の事故が起こってもおかしくない。

意見聴取会に電力会社社員が会社を代表して意見を述べさせる実態から、この調査もあまり期待できない。とにかく信頼性の回復はあまり期待できない。

やらせと形だけの意見聴取はやめてほしい。

14422 個人 その他 ６０代 男性 ゼロシナリオを選択する。（が、選択肢に異議あり。地
震国ゆえ安全確保は無理。脱原発を基本に選択肢を
作るべき。）

(1)地震、活断層、津波の頻繁な日本において、原発の安全管理は不可能。コストも合うはずがない。1000歩譲って原発やるとしても、原発事業のリスク積立金はどんなに廉価に見積もっても５０
兆円／年/1基、は必要。したがって、選択肢は脱原発しかない。その上で、いつまでにできるか、という選択肢を国民的に行うべき。
(2)核燃料サイクル、現存使用済み燃料、廃棄物をどうするかも、国民的議論の上で決めることが必要。

14423 個人 家事専
業

７０代 女性 原発反対します。 放射能の心配が無い食物がとれて安心して住めるようにしてください。



14424 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)2030年ゼロシナリオ支持　原発は事故時のリスクが
高く、コストも合わない。発送電分離で民間の参入をう
ながし、太陽光や、工場排熱などをリサイクル利用し、
安くて良質な電気を供給できるようにして欲しい。

福島であのような事故が起こってしまったことを考え、原子力という制御できない力は使うのをやめるべきだと思います。
子供たちに負の遺産を残したくありません。

原発はコスト的にも、交付金という形で多額の税金が使われ、安全対策も今までより強固なものにしなければならず設備費もかかります。
使用済み燃料の処理や廃炉など解決できていない問題も多いです。
このような発電方法は使うべきではないと思います。

知り合いのリサイクル工場の社長が工場内の発電機で作られる電力が社内で使っても余るほどあるそうですが、電力会社から高い送電線使用料を取られるため、余剰電力は捨てているそうで
す。
このような工場などの排熱からリサイクルできる電気なども利用できるよう、発送電分離で民間の参入をうながし、原発に頼らなくていいような仕組みを作っていって欲しいと思います。

電力会社は実質上独占企業でコスト削減の意識が低く、民間の参入も難しいという今の状況を変え、リサイクルエネルギーや、太陽光などのエネルギーを使い、安くてクリーンな電気を供給でき
るようになることが日本の未来を豊かにするのではないでしょうか。
2030年と言わずできるだけ早く移行して行って欲しいと思います。

14425 個人 その他 ６０代 男性 原発は即刻運転を停止し全廃に向けて作業を開始す
べき。

現在の技術では制御出来ない発電方式だから。

14426 個人 その他 ５０代 男性 　原発を廃絶すべし！また、ベトナム等への輸出も絶
対反対！！

　「日本」政府のエネルギー政策は信用ならない。自民党の政策の継続に他ならない、反動的なものだ。

14427 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発、核発電の即時停止 選択肢に即時停止がないのは詐欺的である。

補助的な位置にある太陽光発電、風力発電よりも地熱や水力発電を推進するべきである。ガスコンバインドサイクル発電と火力発電で当面は給電すべし。

フクシマのがん発事故の責任をだれも取らないうちに再稼働することは先進国の振る舞いではない。

14429 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発に依存せず、再生可能エネルギーによる未来と
するよう、政府、行政、産業界、国民が一体となって全
力を尽くすべきだと考えます。

　原発について、過去どのように考えてきたかということは問題にしなくてよい。
　今、フクシマを目の当たりにした世界の大多数の人々が望むとおり、日本が原発に依存しない国として進むことである。
　苦労があっても国民とともに自然エネルギー中心に未来を描き、政府・行政と産業界も一緒に、創意工夫を凝らして頑張っていこうと決意するならば、今の不況を打ち破る力にもなるだろう。国
民のなかには頑張っていこうとする力がでてくるだろう。
　大事なことは、政府が今、原発から離脱して再生可能エネルギー中心の社会を創造する決意をして、国民に呼びかけることである。それが新しい日本にむかうスイッチになる。国民がみな望む
ところである。

14430 個人 その他 ７０代 女性 活断層と地震活動期と原子力発電機のミスマッチ 国民の一人として、せめて便利さは１００歩後退しても安全と健康を願います。
冷静に国の将来、展望を哲学的に見据え、語って下さい。現在自分の出来る事は
脱原発と安全に廃炉を開始する事に一票を投じ、日々の浪費を無くすことで、周辺の環境破壊を減らす生活を実行することです。

14431 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電の採否が国民生活に将来にわたって大き
な影響を与える事象については殆ど説明せず（経済活
動の停滞、国富の喪失、温暖化などへの影響）、人気
投票のようなやり方で進められるのは極めてまずい。

(1)日本の原子力発電を今後どうしていくかは、単に比率で表して選択するようなものではない。これからの高度に発達した経済社会で必要なエネルギーに対してどういう方法が実現可能でかつ
安全かを考える必要がある。
(2)原子力の比率を低くすることは大衆受けはするだろうが、そのことを支持する人達の大半は、そのことによる日本経済や環境問題に如何に影響するかを本当に判っているかは大いに疑問。
(3)特に火力発電に頼ることによる地球温暖化への影響をもっと研究し、国民全体が正しく理解すべき。このところ梅雨がしとしと降るイメージからすっかり変わってしまったことの原因は温暖化な
のではないか。その影響範囲や被害は原子力の放射線の比ではなく世界規模で広がっている。地球環境が徐々に（急速に）変化しておりある限界になると一気に崩れ去るのではないか？そのこ
との方がよほど恐ろしいと思う。
(4)ガスや原油の輸入に貴重な国富を使うことは日本の将来を危うくする。日本がかろうじて欧州のように経済破綻しないのは、国富があるお陰だが、それを原子力という資源を持ちながら有効活
用せず単にお湯を沸かすだけに燃やしてしまうような無駄なことに使ってしまうのは如何にも愚かである。
(5)国のリーダや政治家は、このような大事なことを一見民主的で大衆受けする人気投票や世論調査で決めるという愚策に頼らず、自らの知見を高め、信頼に足る専門家の意見をよく聞き、確固
たる信念でしっかりと判断されたい。
(6)報道によると、正しい意見を述べる人も、電力会社（関係のあるものも含む）というだけで排除（自粛を強要）するというのは本当に正しいのか。自分の意見を何ものにも妨害されず自由に述べ
ることが出来るように保証するのが国の責任ではないか。都合の悪い者には、ものも言わせないというのは、集中砲火を浴びている「原子力ムラ社会」と何ら変わらない。仮にそのような手段をと
るなら、前もって事前に（始める前に）対象者を限定するなどの方法をとることが 低限必要である。

14432 個人 その他 ５０代 女性 再生エネルギー（太陽光発電等）、今こそ日本の技術
力を国内外にアピールできる 高の機会だと考えま
す。

再生エネルギー（太陽光発電等）、今こそ日本の技術力を国内外にアピールできる 高の機会だと考えます。正規の職に就けない若者が力を余しています。元気な中高年もたくさんいます。就職
の場の提供にもなるのではありません
か。

ドイツの映画「第四のエネルギー」（だったと思いますが・・・）観ました。
高層ビル群の窓を全て太陽光発電版にするとか、まだまだできそうなことがたくさんあることがわかりました。素人目からみても、グッドアイディア。国としての方針が脱原発だからこそできたそう
な。日本はどうするおつもりです
か？

いつ、なんどき、想定外の事故が今後も起きるかもしれない原発に頼ることは、国益を損なうと断言できます。だって、福島の原発事故の後始末、気が遠くなるほどの時間がかかるのですよ。国
民の健康を害するモンスターのおもりをし続けるしかなくなります。なんの利潤も生み出さないモンスターに、莫大な予算を使うわけでしょ？あまりに理不尽。

健康被害は大したことがないと楽観視するのであれば、是非、国会議員の皆々様、福島の地に国会議事堂を移し、どうぞ、そちらで毎日生活して下さいませ。さらに、除染作業なり、解体作業な
り、輪番で従事されたらいかがですか。

日本の社会の宝である、子ども達の未来に負債を課すようなばかげたことはもうやめましょう。いつやるの？今しかないでしょう。これだけ脱原発の国民の声があがっているのですから。

政党が云々より前に、誠意ある迅速な国策を推進してくださいませ。

以上です。

14433 個人 無職 ５０代 男性 　私は、原発が稼働すると必ず発生する「核のゴミ」を
どのように処理するかという立場から発言します。

　私は小学校で理科専科をしていた者です。科学的なことについては、少しは知識を持っていると思います。民放のニュース番組で、フィンランドの 終核のゴミ処分場の番組を見ました。使用済
み燃料棒などは、１０万年その場所で保管するそうです。なぜなら、人類は「核」を使う技術は手に入れたが、それを無害にする「放射能除去装置」は手に入れていないからです。使うのなら後始
末まで考えて使うべきです。特に核のように長い時間動物を殺す力をような者を安易に処理すべきではありません。日本では高レベルの放射性廃棄物は、各原発に保存されていると聞きます。
それもほとんどが満杯の状態だとも。政府は多くの反対の意見を押し切って原発を再稼働しましたが、ゴミの始末の計画はどうなっているのでしょう。それを聞かない限り、私は原発の稼働に賛成
できません

14434 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持します。（再稼働にも反対） 安全だから再稼働するというが、今回のような想定外の地震や津波が起きた場合に安全だと本当に言えるのだろうか。原子力は魅力的なものかもしれないが、人間にはコントロールできない危
険なものだということは素人でもわかります。自分たちの故郷に住めなくなるようなことは今後おきてほしくない。
以上のことから原発ゼロシナリオを支持します。再稼働にも断固反対です。こんな大事なことを国民の意見を反映せずに、決定することはあってはならないはず。たとえ選挙で選ばれ、与党になっ
たとしてもこの件は別のはず。これを争点に選挙を実施してほしい。本当は国民投票をしてほしい。
７月１６日の反原発デモは、国民の声です。もっと声を聞いていかないといけないのではないでしょうか。本当に無視をしていていいのでしょうか。
日本が大好きです。クリーンエネルギーで世界を引っ張ってくような国になってほしいです。その方が明るい未来ですし、活力になります。みんな夏の節電や計画停電も乗り切ったし、我慢できた
じゃないですか。
一方で電力会社や原発研究をされている方は、今後廃炉や除染の技術を高めるためにも必要なはず。これを縮小せずにやってほしい。

後に、このような大事なことをこんな短い期間で、意見を求めるのはおかしい。あえてやるならみんなに紙で配布するべきです。パソコンを使えない人もいるのだから、新聞やＣＭで政府広報を
もっとすべきです。意見聴取会もＮＨＫなどテレビ中継してもいいのではないでしょうか。意見を求めたことは、よいことです。この意見を無駄にしないでください。

14435 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 日本のエネルギー政策は、原発依存0％「ゼロシナリ
オ」にするべき

日本のエネルギー政策は、原発依存は0％の「ゼロシナリオ」にするべきと考えます。地震国日本では、どんなに対策をたてても「想定外」が起こる可能性が高く、原発を安全に保つことは不可能
です。今後、福島原発のようなことが１度でも起こると、日本経済、社会に対する悪影響は、はかり知れません。放射能は人類の手で扱いきれるものではないのです。「ゼロシナリオ」を決定するこ
とを求めます。

14436 個人 その他 ７０代 男性 既存の原子力発電所の安全性再検証を行い、追加の
安全対策の実施により、絶対的安全性が確認できる
発電所のみ稼働する。原発比率０％ではないが、１
５％は安全性及び廃棄物処理を考慮すれば大きすぎ
る。

原子力発電所の問題点は、絶対的安全性の確保と核廃棄物処理の難しさである。何事においても絶対的ということはあり得ないが、核物質の半減期の長さを考慮すれば、これまで考えられてき
た数百年に一度の天災に耐えられるという基準では不十分であり、何万年に一度というのが 低基準であろう。

既存の原発はこの安全基準を満たしておらず、追加の安全対策が必要であるが、比較的新しい原発であっても、立地条件等から追加対策をしても安全性が確保できない原発がある。まず、全原
発の安全診断を実施し、新たな安全基準を設定し、追加対策によって各原発の安全性が確保できるかの検証が必要となる。

次の課題は、核廃棄物処理の技術が確立されておらず、 終処分場も確保されていない現状がある。遠い将来技術開発は可能であろうが、東北大震災の廃棄物処理受入への住民の拒否反応
を見ても、核廃棄物処分場受け入れについて国内では地元住民の合意は中期的（２０３０年まで）には得られないであろう。この点からも、核廃棄物の発生を 小限に抑えるため、原子力発電所
の稼働は 小限にせざを得ない。

以上２点だけを考慮すれば、原発比率を０にするシナリオ１が望ましいが、国家のエネルギー戦略、安全保障、国際競争力を考慮すれば、安全性が担保され、核廃棄物を安全に保管できる範囲
で 小限を原発を稼働するシナリオ１と２の中間という選択枝であり、より詳細な現状調査が実施され、安全基準が確立され、安全対策の効果が確認されるまで、何パーセントという設定は現状
では難しい。

14437 個人 無職 ６０代 男性 脱原発を国のエネルギー政策の基本にすべきです。 使用済み核燃料の処理が出来ない以上国は脱原発の方針を明確に出すべきです。脱原発の基本方針があれば、個別具体的な対応の施策、手順が出来ると思います。

14438 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 現政権下で国家の存亡を大きく左右する「エネル
ギー・環境政策」が決定されることに，断固として反対
する。現政権は早期に解散総選挙を決断され，総選
挙後，新政権のもとで速やかに審議，決定されること
を強く望む。

　当初，私は，この場で，純粋に，私が考えるこれからの「エネルギー・環境政策」について論じたいと考えていた。しかし， 近の報道などを通じ，現在の民主党政権の末期が見えてきたことか
ら，以下のように述べることとした。
　多くの国民が現在の民主党政権，野田政権を信任していないことが，各種世論調査などから明らかとなっている。のみならず，民主党内部においても，連日のように離党者が現れており，離党
者の数は，やがて３桁に達する勢いを示している。
　私自身，日本全体を覆う閉塞感を打破するため，政権交代を実現させ，何かを実践しようとしていた民主党政権に期待していた時期もあった。しかし，実際に政権交代が実現した後，こうした期
待はことごとく裏切られた。
　憲法の精神を踏みにじり，国会で制定された法を軽視してきた民主党政権。歴史認識が十分でなく，また，複雑な国際関係をしっかり見つめようとせず，国際社会で失笑され，国益を害し続けて
いる民主党政権。こうした民主党政権に対し，私の怒りは頂点に達している。多くの国民も，民主党政権に対し，東日本大震災やその後の福島第一事故対応，社会保障と税の一体改革，尖閣諸
島の領有権をはじめとする外交問題など，様々な出来事を通じ，失望を通り越し，怒りと絶望感を持っていることは明明白白である。
　国民の信頼を失い，末期症状を呈し，まもなく死を迎えようとしている現在の民主党政権のもとで，国家の存亡を大きく左右する「エネルギー・環境政策」を決定することに，断固として反対する。
置き土産的に，「次の政権よろしく」的に，国の存亡にかかわる重大な政策である「エネルギー・環境政策」を決定することは，やめてもらいたい。
　野田首相におかれては，まずは，早期に解散総選挙を決断され，総選挙の後，新たな政権のもとで速やかに「エネルギー・環境政策」が審議，決定されることを強く要望する。

　なお，新たな政権のもとで「エネルギー・環境政策」で審議されるにあたっては，真に国益を重んじた議論を行っていただきたい。「国民的愚論」に陥ることなく，日本という国がどのような歴史を
歩んできたのか，また，現在の国際情勢や国際社会における日本の立ち位置を，冷静に見つめ，分析・評価したうえで，検討を進めてもらいたい。この点を強調したい。

　一例を述べれば，積極的に再生可能エネルギーを導入している模範国として，日本では「ドイツ」が挙げられる。しかし，ドイツにおいては，再生可能エネルギーをしっかりとバックアップできる体
制が確立していることを忘れてはならない。ドイツにおいては，周辺諸国との送配電網が東西南北でかなり整備されており，フランスの原子力発電所，北欧の水力発電所，東欧の（石炭）火力発
電所等を活用できる体制が確立している。さらには，その系統運用を巧みにこなせる人材を欧米諸国の電力会社等から採用するなどの実態がある。
　一方で，我が日本において，領土問題が未解決状態にある近隣諸国と送配電網を構築できるか。また，系統運用を巧みにこなせる人材が揃っているのか。仮にこうした人材に不足があれば，
海外に人材を求める必要があると思うが，その下地はできているのか。また，海外からの人材とのコミュニケーションは「英語」で行われることになると思うが，日本人の関係者にそれだけの英語
力があるのか。
　こうしたことさえも調査，分析・評価されず，安易に「エネルギー・環境政策」を決定することに，違和感がある。

　いずれにしても，現在の民主党政権で「エネルギー・環境政策」を決すべきではない。
14439 個人 自営業 ５０代 男性 原発はゼロにして下さい。再稼動にも反対です。人口

密集地の近くに原発を建設できないのは事故をゼロに
はできないからです。事故を起こしたときの被害があ
まりに甚大な施設は作ってはいけません。

今回の福島の原発事故は補償がまったく不十分です。自然環境の回復にも何十年も（場合によってはもっと長期間を）要します。また、誰も福島原発事故の責任を取っていないし、取ることも不可
能です。このような事業はしてはいけません。

テレビを見ていても、感情的に煽りたてるマスコミの偏った報道によってもたらされた報道被害、また、菅前内閣の間違った判断による政府の現実の放射線防護学からかけ離れた認識に基づく、
責任回避とも受け取れる避難地域の設定。

先日の中部での意見聴取会での中部電力の一国民としての意見の発表。冷静に、客観的事実を伝えたものとして、賛同したいと思います。

今回の原発事故で放射能でなくなった方は、現実に一人もいません。しかし、節電も求められた環境での、熱中症で亡くなられ方の増加を考えると、人の命という、脱原発論の方が仰られている
ことが全く、現実を見ない、感情論であることがはっきりします。

また、札幌医科大学 高田 純教授の過去の事故の事例から判断できる事実として100ミリシーベルトまでは何の健康被害ももたらさない、調査結果に基づいた、事実を見れば、今回の避難区域
の設定は、住民を苦しめ、不安と現実な経済的困窮に陥れるだけの自らの責任を回避し、東京電力だけに責任をとらせようとする、保身以外の何物でもない愚策ということがはっきりわかります。

世界は、日本の原子力発電における技術力の高さを称賛しています。世界の原子力の専門家が集まっているIAEAが昨年の段階で結論を出しているように津波により電源喪失し冷却できなかっ
たことが、 大の原因であり、それに対する対応をしっかりしておけば、今回の水素爆発は防ぐことができました。

偏向したマスコミ報道による疑心暗鬼が、今までの営々とした日本人が努力し積み上げてきたものを無にし、人々を不安のどん底に突き落とします。

はっきり言って、放射能被害でなく、報道被害の方が、どれだけ大きいか測り知れません。

フィリピン、ベトナムなどの例をあげるまでもなく、中国が、今建造している空母が完成すれば、現在の日本の発電のエネルギーである石油石炭、天然ガスが通ってきているシーレーンは、中国の
軍事力によって、圧力を受け、日本の殺生与奪権を中国に与えてしまいます。日本の国民の、安全、生命、財産が中国の軍事力により左右されてしまうのです。

明らかに、脱原発論は、日本の安全保障上、危険思想であり、国を滅ぼす考え方です。

国民から、税金を取り、国家を運営する政府がやるべきことは、不安に駆られ疑心暗鬼から生まれる数十年間無事故だった原発事故の再発をイメージするより、今にでも沖縄を乗っ取ろうとして
いる中国の現実の今を見据えて、本当の意味で国民の生活を守るために、日本の原子力エネルギー政策を継続することです。

原子力を減らす意見しか認めないこと自体、国民の良心の自由を抑圧するものです。

国際環境を見れば、原子力発電は、維持、発展させることが日本の国益にかなう唯一の結論です。

政治家の、国家の安全保障政策を国民に判断させる無責任な国民への責任転嫁でなく、自ら、国家百年の計を見据えて、国益を図る政治家の出現を、心から願います。

感情的にならずに、将来の日本の発展、国民の幸福
を考えると、世界 高の原子力発電を維持、発展させ
ることこそ、日本が世界に果たす責任、使命である。今
こそ、放射能被害より甚大な報道被害を食い止める
時。

男性３０代会社員・
公務員

個人14428



14440 個人 家事専
業

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択します。 私は(1)のゼロシナリオを選択します。
子供を２人育てていますが今回の原発事故の影響が
将来どのくらい子供に出るかを考えると不安でたまりません。
事故後は食べ物も何を食べたら体に影響が出ないのか、
どこの産地を選ぶべきか、住む場所も変えた方がいいのか・・・
などいろいろと悩みました。
それは今も解決していないし、原発がゼロにならない限り
解消されないと思っています。
自分の命だけであれば、しかたない、と諦めることもできますが
子供や孫を病気にしてしまったり、
未来の人々に住めない場所を残してしまう
食べられないものを増やしてしまうことはもういやです。
嫌なだけでなく、そんな日本を残したくはありません。

便利な生活の代わりに自分の命、子供の命を危険にさらすことは
もうやめるべきだと思います。

気づいたときにやめなければどんどん手遅れになっていくと思います。

以上のことから(1)のゼロシナリオを選択しました。

14441 個人 その他 ５０代 男性 　「日本」の全原発を直ちに廃絶せよ。併せて、日本帝
国主義の原発輸出にも断固反対する。

　自民党の政策と何ら変わりの無い、反動的な原発推進政策に憤怒をもって断固反対する。

14442 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を絶対的に支持します。原発はい
らない!!

原発は、政府も電力会社も力を合わせて真実を隠しているので、なかなか表だって言われていませんが、稼働するためにも、稼働中にも、おまけに稼働をやめたあとでも費用がものすごくかかり
ます。更に更に、一旦地震が起きて制御がきかなくなったら、気が遠くなるほどの被害が発生します。それも発生後ずっと続く被害です。何世代にも続く被害です。電気が足りているのに、足りてい
ないと嘘ばかり発表し、値上げで脅す今の世の中。もういいかげんに止めませんか？人も自然の一部です。自然界からかけ離れた存在の原発はいらない。安心して暮らしたい。今生きている人
だけでなく、子や孫やその次の代に、私たちは既に負の遺産を背負わせています。これ以上はもうやめましょう。原発はいらない。原発はいらないのです。

14443 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 これからのエネルギーを選択するにあたって、自然エ
ネルギー100パーセントを目指する。
日本がこれを率先して取り組むことで、先進国にも影
響を与え、 終的には世界のＣＯ２排出量削減につな
がる。

私は原発0シナリオを支持します。
何よりも安全安心なエネルギーを優先することは、日本中のだれもがいま思っていることだと思います。それが第一であるならば、コストなどを懸念して再び原発に頼る生活に逆戻りをすることは
間違いだと思います。

私は、専門的知識も無ければ、原発に関心を持ったことも３．１１以前はほとんどありませんでした。しかし何があっても原発を増設、維持することは反対です。
あれだけの日本人を苦しめ殺し、人間の手で直せないものなんか必要ありません。そして、電気のためなんかに死にたくない。

私はＷＷＦジャパンが提言をするように、自然エネルギー100パーセントを目指したい。
日本がこれを率先して取り組むことで、先進国にも影響を与え、 終的には世界のＣＯ２排出量削減につながると信じています。

あたかも地球は人間のものだと勘違いし、電気をバンバン使い、先進国のみ生活水準は上がり、地球を汚し、未来を暗くする。
もうそのような負のスパイラルは遅れている。そういう時代に来ているし日本人もそれに気付き始めているはずです。

感情的なことばかりで論理的には書くことができませんでしたが、これが一般人の意見の一つであります。私は原発０を支持しています。

14444 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は必要ありません。
早く無くしてください。

原発はなくても大丈夫なのに、嘘ばかり。
誰かの金儲けのために利用するには危険すぎます。

14445 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロ・プランと、再処理計画の廃止の即刻選択を
求めます。
プレート境界上にあり、地震活動期に入った日本で原
発稼働の安全確保は不可能。お金と技術と人材は、
稼働でなく、廃炉と廃棄物管理に使って！！

  地震で原発の配管が破損したり、電気系統の故障や電源喪失が起これば、日本全国どこの原発でも福島と同じメルトダウンやメルトスルーが起こり得ます。
プレート境界上にあり、地震活動期に入った日本で、原発・核開発の安全確保をするのは不可能です。お金と人材と時間を、稼働でなく、廃炉と核廃棄物管理に使うことが必要です。内部被曝の
症状で、関東・東北の人たちの健康低下、作業能力の低下が起きる前に、つまりこれから2～3年の間に、福島を筆頭にして、全国の廃炉作業を進める必要があります。生命と核開発(原子力)
は、共存できません。それをしっかり意識して、選択行動して下さい。
   エネルギー政策を決定するグループメンバーは、話し合いの場で核開発がもたらす環境破壊と生命の被曝被害を紹介するドキュメンタリー映画や、再生可能エネルギーのドキュメンタリー映画
を見て適切な現実認識を持ってから、選択決定して下さい。(ヒバクシヤ、イエローケーキ、フクシマ、チェルノブイリ・ハート、六ヶ所村ラプソディー、第四の革命)
原発に代わる再生可能エネルギー・システムの計画立案には、スウェーデン・独・インドなどから、経験ある人々をリーダーに招いて下さい。明治のように、海外の先駆者たちから学んで下さい。

14446 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 明日にでも原発ゼロ。このパブコメの前提「2030年まで
は原発が維持される」は、前提自体が国民を騙すト
リック。再び事故が起これば、日本は再起不能にな
る。政府は自然エネ比率を増やす計画を明示すべき。

明日にでも原発ゼロを目指すことを求めます。このパブコメ募集には隠れた前提「2030年までは原発が維持される」が存在します。政府は、国民を騙す意図があると取られ、信頼を失っても仕方
のないような前提。これ自体が国民を騙すトリックで、大変恐ろしいことであると考えます。
再び事故が起これば、日本は再起不能になります。
政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールをしっかりと国民に明示するべきです。

14447 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 すみやかに原発0%を目指すべきだ すみやかに原発0%を目指すべきだ。
今回の福島第一原発の事故により、東京にすむ人々は、
大きな被害を被った。福島の人の被害現状は、
いまだ大きいし、現在進行系で進んでいる。
取り返しのつかないようなリスクを負うべきではない。

14448 個人 自営業 ４０代 男性 今後の核廃棄物の拡散を防止する上でも、核を民間
に委ねてはいけない。
核は一旦事故が起これば、国が総力を上げて対応し
なければ対処できない。
核は国が管理すべきでものである。

原発を全て国が買取り、その運営を既存電力会社に委託する。
原発事故救済法を作り賠償を速やかに行う。
原発事故救済法が原発を動かす上での住民の理解を得る条件になる。
国民の直接意思（国会の立法）で原発の廃止と核の 終処分を速やかに決める。
原発を電力会社の不良資産にしてはいけない。
原発の処理は、税金で行うもので、電気料金に反映させてはならない。
電力会社の送発電を速やかに分離する。
まずは、今後の原発廃止分で新たな発電事業者の参入を促す。

14449 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発はすべて止めて下さい。 福島第一であった事故対処がずさんで多くの人を被爆させてる現状にも関わらず再稼働なんておかしすぎます。絶対に辞めて下さい。

14450 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は即刻廃止して下さい。 原発は要らないと思います。

14451 個人 家事専
業

７０代 女性 エネルギー政策について、原発ゼロをめざす将来計画
を早急に立案し、法制化
してほしい。

東日本大震災による地震および津波被害によって、福島原発事故がおき、その影響、特に放射能汚染による被害は後世につけを残すものである。

原発ゼロをめざすことは可能と考える。
　１　太陽光発電・バイオマス発電などの再生可能エネルギーの開発を進める
　　　ことに国の援助をする。
　２　電力会社の地域独占を取りやめ、送電網をすべての発電会社に解放す
　　　ることで新しい企業活動を促進できる。
　３　原発は廃炉まで含めると、非常に高いものになり、大企業のみを利す
　　　ることになる。
　４　国民も大量生産大量消費から徐々に脱却し、節電に心がける。
　５　大企業や原子力ムラの考え方は国民の考え方とかけ離れている。

事故が起こった時（既に事故が起こった）には、放射能汚染の影響は大きく、
特に子どもなどの未来に暗い影を残す。

　１　チェルノブイリの事故、福島原発の事故からもその悪影響は明白であ
　　　る。
　２　原発テロの脅威が身に迫るものとなる。ある意味で核戦争よりも防ぐこ
　　　とが困難である。

私は中電の株主であり、大損をしているが個人的には仕方がないと諦めます。

14452 個人 無職 ６０代 女性 原発をゼロに。 昨年の３・１１に起きた地震による福島原発事故は、日本のみならず、全世界の人々に衝撃と同時に深い悲しみをもたらしました。
フクシマ原発事故は一度、事故が起きると、日本のみならず、全世界・地球規模で影響を与えることを再認識しました。
今年も暑い夏を迎えましたが、科学の進化と一人ひとりの節電意識で乗り越えることは可能です。
未来にわたって影響の出る「原発」は順次「廃炉」にすべきです。とりわけ、地震列島の日本では、早急な対策が重要です。
安心して暮らせる社会にしていくために、是非、「原発ゼロ」の決断をしていただきたいと思います。

14453 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力による発電に反対します 原子力による発電に反対します。

電気は確かに文明社会に必要不可欠なものです。
でも、核の使用は危険すぎると判断します。
危機管理、処理方法などまだ人類は核を扱えるほどの
科学力に達していないと考えるからです。

ドイツが脱原発に成功していると聞きました。
他国を見習い、人類の英知が代替エネルギーに
結集されれば、必ずすごいスピードで他の発電方法が
発明されると信じています。

現在日本にある原発の再稼働を止めて、
まずは解体する技術を模索して欲しいです。

よろしくお願いいたします。

14454 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ選びます。」これ以外に未来の子供
たちに責任をもてる選択肢はありません。

「原発ゼロシナリオ選びます。」命と引き換えに電気を作る事は馬鹿げています。原発は、燃料のウランの採鉱や精錬においても、汚染を矢危害を齎し、発電後にも放射能という我々人類がまだ
解決できない問題を発生させているからです。

14455 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。

省エネルギーに取り組み、自然エネルギーを推進し
て、今すぐにでも、原発ゼロ社会にすべきです。

「原発ゼロシナリオ」を選びます。

高レベルの放射性廃棄物の処理方法が未解決のままです。増え続ける核のゴミをどうするのでしょう。
東京電力は東日本の震災を１０００年に一度の大震災と言いましたが、日本ではこの２０年間で３度の大地震（神戸淡路、新潟、東日本）にみまわれています。
地震大国日本に原発は危険すぎます。

14456 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 　原子力発電は早くやめたほうがよいと思います。
2030年までと言わずに。

　原子力発電をやめてしまったら、日本の経済が立ち行かなくなり、ひいては国民の生活が脅かされる、という意見がありますが、本当にそうなのでしょうか。実際、5月5日から約2ヶ月、原発は一
つも稼動していなかったけれど、大きな混乱はなかったと思います。もちろん、夏場の電力需要のピーク前だったから大丈夫だった、と言われていますが。
　でも、原発なしで供給できる総電力量と夏場のピーク時の電力使用量は、過去のデータからおおよそ分かっているのでしょうから、いつどのタイミングでどのくらいの節電が必要かどうかは、かな
り詳しく分かるのではないでしょうか。そのような情報を事前にこまめに提供すれば、原発なしでも、大きな混乱もなくうまくやっていけると思います。
　もちろん、節電や、場合によっては停電などで不便な生活を送らなければならなくなるかもしれませんが、3.11.の大震災による原発事故により生活をメチャクチャにされてしまった人たちのことを
思えば、たいしたことはないと思います。
　電力不足のリスクに比べれば、原発事故によるリスクの方がはるかに大きいのですから、原子力発電は早くやめたほうがよいと思います。

14457 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存度はゼロにするべきです！ 二歳の子供を持つ母親です。原発依存度はゼロにするべきです。
地震予報ができない現状で、大飯原発が安全であるとゆうことに納得できません。
稼働することで再び行き場のない原発ゴミが増えて行きます。
ホットスポットとなった地区の放射線高濃度の焼却灰やゴミ、庭にある回収されない放射線の高い土の行き先、食品が放射線に汚染されていないか、子供の口にする物や触る物にも、毎日が不
安なんです！日本の食品放射線安全基準は世界に比べてまだ高過ぎます。市場に出回る食品全てを検査するべきです。未検査の物は販売できない様にすることで、安全安心を保つことができ
ます。
病院や福祉施設、工場など、自宅での療養等で突然の停電に困るような所には、発電機や太陽光パネルなど、自家発電機器を早急に設置する為の法案を整備し、普及させること。
今後は、自然エネルギーを使用して、今までの原発での発電量を補えるようにどうするかを議論し決定していく。
この様な方向で、今のこの日本の為に、未来の日本、地球の為に、議論をしていくべきです。世界の自然エネルギー対策を吸収し、発展途上国の日本、大都市東京でも十分に自然エネルギーで
回ることを証明し、その新しい技術や対策を武器に、また世界へ日本を発信していくこと！日本にはできるはずです！！

14458 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」が希望です。再稼動しないでくだ
さい。日本の子供達がずっと健康でいてほしいんで
す。省エネや自然エネルギーなどを頑張ってください。
核燃料サイクルもやめて下さい。未来をください。

いつも、日本のために頑張って頂いて有難う御座います。
今回の原発問題について真剣に考えてパブリックコメントを書かせていただきました。
未来の子供達のためこれからもよろしくお願いします。

今回の福島第一での事故で原発についてよく調べました。
チェルノブイリでどれだけの人達が苦しんできたかとか調べてみました。調べれば調べるほど日本の原子力についての考えが甘いと思いました。

僕は今２０代前半でまだ彼女もいませんがこれから彼女を作って結婚して子供を作りたいんです。今度原発で事故が起きたらと考えると将来のこと考えるだけでつらいんです。
省エネとか自然エネルギーって成長の余地がまだあるから原発再稼動せずにそっちを伸ばしていってほしいです。
あと、核燃料サイクルはプルトニウムが沢山濃縮しますし、ナトリウムで冷やしているので水が入ったら大爆発するんですよね？空気が入ったら火がつくんですよね？
とても怖いのでやめていただきたいです。
政府の皆様には本当に期待してます。
これからも日本のために頑張ってください。

後まで読んで頂いて有難う御座いました。

14459 個人 無職 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
その理由
１．原子力発電は危険である。
２、放射能は究極的にコントロールできない。
３、原子力発電は、廃炉や放射能廃棄物の処理の費用を含めれば、コストが高い。
４、核の研究や開発は止めるべきだ。

14460 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 選択肢がゼロシナリオしかないが、今すぐにでも原発
事業は止めるべき。

３．１１震災事故で明らかになった不備は解決できない。核廃棄物の処理方法も見通しが立たない。ゼロシナリオしかない。



14461 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

過酷事故が起きて人が入れない地域ができた。放射能の危険度にしきい値はない。関東も土壌のセシウム値が３１１前に比べ非常に高い。このレベル３１１前の法律では核廃棄物であったはず
なのに国は何もしない。政府はなぜ健康被害はないと言い切れるのか。次に事故があった場合も風向きにより影響は計り知れない。即刻、原発0を主張する。

14462 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオしか考えられません！ 今も福島で放射能を心配しながら生活している人がいて、自殺者も出ていて、自分がもし同じ立場だったら・・・と思うと胸がつまります。命や健康よりも大切なものなんて存在しない。どうして福島
の方にあんな人生を強いておいて、再稼働など考えられるのでしょうか。津波や地震は避けられなかったとしても原発事故は避けられた。時間を戻してでも、昔の福島に戻してほしい。中電社員
の「原発事故が直接の原因で亡くなった人はいない」に怒りと悲しみで涙が止まらなかったです。即死でなければ、安全と言えるのでしょうか。

14463 個人 その他 ７０代 男性 2030年時点の原発比率については、0％が良い。 理由
１．日本は災害大国で、火山の噴火、地震や津波が周期的に発生しています。もう一度福島クラスの原発事故を起こしたら日本は破滅します。
２．原子力廃棄物を処理する技術が確立されておらず、それを処分する施設を受け入れる地域あると思えない。
３．原発は非常に危険な発電施設です。長期間 高の緊張感を持って管理すべき機械設備ですが、現状は も管理能力に低い会社が運用しています。柏崎原発で小火が出た時、消火設備が
機能しませんでした。又、これをチェックすべき組織が全く機能していない。
４．原発事故がもたらす放射能と原子力廃棄物は10万年後まで将来世代に負担を負わせることになる。原発は地球環境の汚染、膨大な国家債務よりも大きな子孫への負債になるでしょう。

14464 個人 自営業 ４０代 男性 原発事故で誰も処分者が出ないのは明らかにおかし
い。再稼働の手順も強引過ぎる。

国内の全原発廃炉を直ちに目指すべき。

14465 個人 家事専
業

６０代 女性 即時　０％に！　一日も早く　脱原発に向けて廃炉作
業に着手すべきです。

核発電は、地震国日本にはそぐわない。
事故は、多かれ少なかれ起きる。
あらゆる生命にとって有害で、この世にあってはならないものです。
じわじわと、地球のすべてをむしばんで行きます。
みんな分かっているはずなのに
経済政治外交・・・それらは命の危険に優先するのでしょうか。
責任を取ると　野田首相はおっしゃったけれど、福島の事故で誰が責任をとったでしょうか？
野田氏の命くらいでは、補いけれない責任です。
消費税は良しとします。が、核発電は絶対に反対です。
後世に禍根を残さないでください。
多くの声を無視しないでください。

14466 個人 学生 １０代以
下

女性 現在の日本は原発政策をもっとも考慮している国であ
り、未来のために原発政策を転換する時期にあると思
います。そこで私はこれからの日本における原発のあ
り方について提案したいと思います。

 まず、私は「日本は脱原発を進めていくべきである」と考えます。しかし、今すぐというわけでなく少しずつ脱原発を進めるという考えです。
　その理由は３つあります。１つは原発をこれからも使用していくことに反対ということです。昨年の３月に起きた福島第一原発事故で多くの放射線が放出されてしまいました。放射能の影響は関
東のいくつかの県でも記録されていますし、なによりも福島原発に近い太平洋にも影響は及んでいるでしょう。そこにすんでいる魚が他の国の方向へ行ってしまう可能性も十分にあります。今大
飯原発の再稼動の話がありますが、もしまた同じように事故が起きてしまったら取り返しがつきません。原発の影響による問題は日本の問題だけではなく世界の問題にもつながってしまいます。
　２つ目は急に原発を廃止したときの電力の供給に関することです。現在節電により計画停電が行われていますが、もし急に原発を停止してしまえば供給量が需要量に追いつけなくなり、急な停
電が多くなるでしょう。家庭への負担も大きくなると思います。
　現在注目されている自然エネルギーは地球にも私たちにも優しい発電方法です。このエネルギー発電方法だけでエネルギーを供給することはできませんが、原発を少しずつ廃止しながら供給
量を増やしていくことができると思います。
　すごく無茶を言ってしまっていますがこの提案を少し考えていただけると幸いです。よろしくお願いします。

14467 個人 無職 ６０代 男性 原発比率　0％
福島第一原発事故による環境汚染は、解決が可能な
のか不明です。拡散した放射性物質は、被災者を始
め国民の生命・財産に深刻な悪影響を及ぼし、また将
来、子孫からも強く非難されるのは必至です。

1.日本は世界有数の地震国であり、原発の立地には向いていません。
2.福島第一原発の国会事故調査委員会は、事故の原因は人災であると指摘しました。現在も利害関係者の構造および資質は改善されていません。再び原発事故を起こしそうで不安です。
3.放射性廃棄物の蓄積が解決されません。
たとえば、原子力発電に使用した燃料廃棄物の行く先がないこと、環境を除染した後の土の行き先がないこと、放射性物質の基準を超えたゴミ処理場の焼却灰や浄水場の汚泥の行き先がなく蓄
積していること等です。
4.環境汚染による水産物のストロンチウムなど放射性物質が不安です。

14468 個人 家事専
業

３０代 女性 原発再稼働反対です 福島第一原発の事故があってもなお、原子力に依存する政府の方針は支持できません。
核廃棄物の 終処理の方法も決まっていないのに、原発を動かし続けることは狂気の沙汰です。

14469 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 私達は も重要な岐路に立たされています。その選択
は地球を未来ある子どもたちへ残すことが出来るかど
うか　グローバルな意味で日本が担うべき役割でもあ
ります。原発０への選択こそ真っ先にすることです。

戦後６０年経済優先で働いてきた日本　もういいではないですか　国が滅びる危機を多くの人が感じているのに（7/16　代々木公園の集会に参加して感じてきました）政府は何故鈍感でいられる
のか信じられません。早く解散して総選挙で民意を問うべきだと考えます。

14470 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します 福島原発の事故以来、原発が安全だとは到底思えなくなりました。
核のゴミの完全な処理方法でも発見できない限り
原発での発電自体、人間には無理なのだと思います。

また原発をめぐる様々な事象も、うんざりです。
原発には大きなお金が絡んで、人の心をダメにするんだと
つくづく思いました。

私には子どもがいます。
もし子どもがいなかったら、
ここまでは思わなかったかもしれません。
私は自分の子どものために、汚染されていない場所がある日本と、
政治やテレビ、学校に不信感をもたないですむ生活を
残したいと切に望みます。

14471 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電所の再稼働絶対反対！原発を廃止、稼働
を0％にしてください！

次代の子ども達が安全、安心に生きて行く事こそが 優先だから。

14472 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 敢えて選べば、15シナリオですが、私の本音は火力３
割、原子力２割、再エネ５割です。ごみ発電・地熱発
電・海上風力発電等のフル活用と、超電導蓄電プラン
トによる需給管理が前提です。更なる協議を願いま
す。

３つのシナリオから、敢えて選ぶのであれば、「15シナリオ」ですが、私の本音は「「火力３割、原子力２割、再生可能エネルギー５割」です。以下に、私の考えを簡単に述べます。字数制限のため
言葉足らずの箇所があること、ご容赦願います。
ご提示のシナリオで示されている条件で不審な点があります。2030年の発電量が現状よりも少なくなるという見通しには賛同しかねます。今後化石燃料の使用が減少し二次エネルギーたる電力
の利用が相対的に増えていくはずです。その中には自動車も含まれますので、必要な発電量の絶対値は増えると見込むべきです。その上で考察してみます。
私が重視すべきと考える前提条件は(1)廃熱など捨てているエネルギーの活用(2)大規模災害やテロ・戦争等のリスクに対処するための発電の立地分散化(3)エネルギー安全保障の観点から１次
エネルギーの輸入比率を３割以下に(4)多様なリスク回避のための発電方式の多様化(5)原子力をタブー視せずに適切に活用(6)電力の需給効率化のための蓄電プラントの開発、です。
これらの条件から導き出される結果は、(a)ごみ発電・マイクロ水力発電・地熱発電・海上風力発電・バイオマス発電をまずフル活用すること。障壁となる規制は緩和することは当然ながら、ごみ発
電は焼却場では義務付ける等も必要と考えます。(b)石油・石炭・ガスを燃料とする火力発電の比率を３割に下げる。(c)核燃料サイクルの技術を確立し、原子力発電の比率を２割程度で維持す
る。当然に安全措置は必要以上に行い、一方で技術確立のためには投資も積極的に行う。(d)全体の効率を上げるために超電導技術を用いた蓄電プラントの技術を早期に確立し、蓄電プラント
から送電量をコントロールする。実際には蓄電技術がエネルギー施策の行く末を も左右するため、国力を挙げて開発すべきと考えます。
以上により、私の考えでは「火力３割、原子力２割、再生可能エネルギー５割」、です。ご提示のシナリオにはない結果ですが、少なくとも「エネルギー・環境戦略に関する選択肢の提示に向けて」
を参照した限りでは、(a)と(d)の可能性について十分な考察がされていないと思います。むしろこの２点がキーポイントであると強く提言いたします。
なお、可能であるなら、8月4日、5日の討論フォーラムに参加させていただきたく存じます。私は大学院でエネルギー・環境問題を学び、研究してまいりました。現在は異なる仕事をしていますが、
この課題については強い関心を抱いています、上記のような一風変わった意見の持ち主ですが偏りのない議論ができると自負しており、小なりとも政策議論に参加できるとすれば、私としても大
変な喜びです。私のところには電話世論調査が来ておりませんので難しいとは存じますが、何卒宜しくお願い申し上げます。

14473 個人 その他 ３０代 女性 核と人類は共存できない

ゼロシナリオを選択します

原発を続けることは、将来のこどもたちに危険な放射能を残すことです。使用済核燃料をどうするかの技術も処分も不確定な中、原発の稼動はできません。

14474 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 大飯原発即時停止、国内原発全廃炉エネルギー依存
0％、福島第一原発事故の事故収束、自然エネルギー
開発予算拡大を望みます。

被災地で苦しむ人達、放射能の影響で故郷を離れなくてはならない人たち、原発反対の声を挙げる人たちの声を無視するかのような現在の原子力依存の政府のやり方は到底納得できるもので
はありません。ひとたび事故が起きることで国民が危険に曝される可能性のあるものをこれ以上造り動かし続けることを認めることはできません。汚染された国土は二度と元には戻りません。私
たちは先祖から受け継いだこの国を美しいまま子孫に渡していかなくてはならないのです。我々にできる節電は行っています、これからも続けます。福島の事故で充分すぎるほどわかりました。現
在の人類に原子力を完全にコントロールすることはできない。続ける理由はありません。犠牲はあまりにも大きすぎました。もうやめてください。

14475 個人 無職 ６０代 男性 「ゼロシナリオ」でなく、「即刻脱原発」
理由は、日本は、地震大国であること、民主的に物事
を決められないこと、放射性廃棄物も処理出来ないこ
とから、原発をやる資格がない。

選択肢(1)ゼロシナリオでなく、「即刻脱原発」が必須です。
理由は、以下の３つです。

１．
　日本は、地震大国のため、日本中どこでも、原発を安全に運転出来ない。
予知できない大地震が起こることは自明であり、遅かれ早かれ放射能被害で、大惨事を引き起こすことは明白です。
それを気がついた以上、即刻脱原発が必須です。

２．
　日本は、民意をタイムリーに反映出来る意思決定プロセス、仕組みがない。
大飯原発の再稼動決定のプロセスで分かるように、日本政府は民意や国会事故調の意見を無視し反映させずに暴走するのが、悲しいことですが、現実です。国会議員も官僚も電力会社役員も
学者もメディアも、利権まみれで、あの３１１の教訓さえ生かせません。
そんな国は、原発をやる資格はありません。

３．
　そもそも、原発のゴミを何百年にも渡って安全に管理出来る場所、技術も持たずに、原発を行うことは無謀で、我々の子孫に対する侮辱です。
人間を含めあらゆる生命体に放射能は極めて脅威です。その放射能廃棄物が現在でも中間貯蔵庫でさえほぼ満杯の状況で、地震大国であるためそれを 終処分する場所も無いにもかかわら
ず、放射能ゴミを出し続けています。
人間の生命を、何万年にも渡って攻撃破壊する放射能廃棄物を処分するすべのないにもかかわらず、それを出し続けるのは我々の子孫の未来を悲惨にする凶悪犯罪であり、侮辱でもあります。
即刻やめるべきです。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

14476 個人 自営業 ４０代 女性 原発は０にするべきだと思います。そこに向けて政策
を立て直してください。

原発を０にする国を作っていってください。いつまでも子供たちが、そしてすべての人が安心して暮らしていく国を作るために、自然エネルギーを使い、循環させていく仕組みを作る努力をしてくださ
い。
たった一瞬にしてすべてを失ってしまう危険性をもつ原子力発電の施設、事故後の福島では、友人も含め苦しい思いを抱えて生活する人が多くいます。
原発はたたんでいくべきです。どんなリスクがあっても、貫き通すべきことは、便利さではなく、みんなの幸せに通じる温かさや優しさ、そしてそのために一生懸命になることを伝える事です。
何のために人は生きているのか？そのことを、この大きな自然災害を通して、今こそしっかりと見直し、現在のライフスタイルを変え、みんなが安心して暮らせる国を作っていきたいです。
原発をたたむ事で生活が一時的に苦しくなることも多いけど、それは決して無駄ではなく、明るい未来を作る大切な道だと感じます。どうか、子供たちに誇れる生き方を示し、行動する日本を作っ
ていく政治を行ってください。
お願いします。

14477 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ支持、その他の選択肢はあり得ない。 そもそもなぜ3択？　0～5%や5～10%などがなぜないの？　もっと幅広い選択肢を用意すべきです。15シナリオに落とし込もうという魂胆が見え見え。
また、核廃棄物はどうするの？　馬鹿な総理が自分の責任で再稼働するなどと仰っていたが、責任など取れないです。規制機関もできていないし、国会事故調の報告を受けとめた新たな規制も
できていないのに。もう無茶苦茶ですね。このパブリックコメントの周知もきちんとされていない。こんなまやかしの意見収集ではなく、選挙で争点にして、国民の信を問うてください。心から心から
心からお願いします。

14478 個人 その他 ８０代以
上

男性 原発依存度０を政治の目標にすることをはっきりさせ
るべきである。

将来は原発に頼らないことを目標にして,経過措置を次々にシッカリ分かるように説明していれるべきである。やみくもに０だけを叫ぶべきではないと思う。

14479 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 原発依存度は即時0（ゼロ）を望みます。2030年ではな
く今すぐ。

福島を経験した上で原発を使い続けるとことは出来ません。原発依存度は即時0（ゼロ）を望みます。2030年ではなく今すぐ。

14480 個人 自営業 ３０代 女性 2030年じゃなくて今すぐ原発停止してください。 これから少なくとも18年は原発を稼働させることに、まったく賛成できません。

そもそもこの2か月原発ゼロでも大丈夫だったし、大飯原発3号機の稼働率が50％に達した段階で火力を8基も止めたのは、電力が余ってることを証明したと思います。

18年後と言わず、今、原発を止めて下さい。これ以上汚染を増やさないでほしいです。使用済み核燃料の置き場もないし、あ、もちろん、「海外に持って行って適切に処分した」なんてのもやめて
ほしいですし。

14481 個人 無職 ７０代 男性 今回のシナリオは「原発依存度を可能な限り減らす」こ
とを前提としているが、国の存立の根幹に係るエネル
ギー問題をこのような一時的な感情論に惑わされて決
めることは、国の将来を危うくするもので、反対であ
る。

エネルギーは経済活動を支え、国民生活を豊かにするするために、食料とともに国の存立の根幹を担う重要なものである。特に自給率僅か４％のエネルギーはあらゆる選択肢を視野に入れ、長
期的観点からそのベストミックスを求めることが国の基本的責務である。
しかるに昨年のフクシマ大災害がトラウマとなり、国民の原子力に対する嫌悪感、国・電力への不信感、そして反原発勢力のここぞとばかりの原発廃止の大合唱に押され、政府は実質的検討も
無いまま脱原発政策に舵を切った。
その後総合エネルギー調査会基本問題委員会で議論を重ねたとされるが、ここでも出発点は脱原子力依存であり、 終的に提案された３つのシナリオはいずれも原子力廃止もしくは縮小であ
り、現状維持ノシナリオは落とされた。
本来エネルギー政策は感情的、情緒的あるいはイデオロギー的議論ではなく、各種エネルギーの資源賦存量、入手可能量、コスト、環境影響度、利便性さらには国際的視点も踏まえて合理的か
つ定量的に議論すべきところ、基本委員会での議論は各委員がその時論を声高に主張するだけで、そのデータの信頼性の評価や客観的物差しでの相互比較を行ったとは思えない。
私の主張は「原子力依存からの脱却を前提とするのではなく、すべてのエネルギーを同じ土俵に乗せ、長期的視点に立って、客観的議論をやり直すべきだ」ということである。

14482 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 ゼロシナリオを選択します。なるべく早い時期にすべて
の原発を廃炉にすべきだと思います。大地震や大竜
巻などの災害は２０３０年まで待ってくれません。

すべての原発をゼロにするシナリオを選択します。しかし、なるべく早期に廃炉にする事を希望します。日本では今大地震の活動期に入っており、活断層の上に立つ原発もあり、今度想定外の被
害が起きたら、日本は壊滅的な状況に陥ります。場合によっては他国への甚大な損害も与え、国そのものが亡くなる危険性も考えられます。福島の事故の収束はまだまだ先になる様相。原発は
一度大損害を受ければ、人類の手におえないのです。使用済みの核のゴミの保管も１０万年はかかるといわれています。なるべくはやくすべての原発から燃料棒を引き抜き、安全な場所へ保管
すべきです。再稼働など本来はあり得ません。

14483 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 意見は２点。
(1)原発の割合は「０％」とする。
(2)内閣府のトップページのパブリックコメントから入っ
ても、本件に関する募集が行われていないのは不可
解である。

(1)福島原発事故を踏まえれば、現時点では「原発ゼロ」以外の選択肢はあり得ない。従って、本来は、「脱原発ゼロ」への道筋を示し、乗り越えるべき課題を、経済、環境、安全、国民負担など総
合的な施策を国の縦割りを排して示しつつ、国民に原発ゼロについての是非を問うべきであった。それを非とする場合に初めて、どの選択肢が良いかを選ばせるべきであり、並列での選択肢は
ありえない。
(2)パブコメのＨＰが見つからないのは、理解できない。それに限らず、国民的議論を前提とした今回の重大な案件について、なぜ、政府広報がより広くに分かり易く示されるべきではないか。

14484 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電を取り巻く状況が現状維持である限り、
「ゼロシナリオ」を選択する。

原子力発電所は必要である。
しかし、シビアアクシデント時でも放射線による環境汚染がないこと、並びに使用済み核燃料の安全で環境汚染のない処分方法又は処理方法が確立することが条件である。
よって、現状維持である限り、「ゼロシナリオ」を選択する。

14485 個人 家事専
業

３０代 女性 原発は直ちに廃止するべき。 福島原発の事故で大地が放射性物質で汚染されました。
庭も汚染されました。きれいに戻してください。
多くの人が避難しました。原発は安全ではありません。
日本人は日本の大地と日本の人々の命を第一に考えなければいけません。
政府は日本人ですか？日本の大地と人々を愛していますか？
日本の子供の健康な未来を守ってください。
原発は廃止してください。



14486 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発の再稼動を直ちにやめ福島第一原発の事故対策
と被災者の避難、支援に更なる労力を注いでくださ
い。更に原発から撤退し自然エネルギーの導入を一
刻も早く実行して下さい。

3.11の地震により世界的に見てもあれ程甚大な被害が発生したにも関わらず、今尚原発の再稼動に勤しんでいる政府の決断に国民は国への不信感を非常に募らせています。自然エネルギーと
いう選択肢にも国民は気づき始めていますし、原発の再稼動の裏に原子力ムラと言う存在がある事も暴かれつつあります。これ以上国民を欺き続けるのであれば、必ず国への信頼は失われま
す。各地で大規模なデモや集会も起きていますし、今後もこのような状態が日本で続くならば、デモや集会と言う行動は更に拡大し、じわりじわりと政府を追い詰めていくでしょう。兎に角！原発の
再稼動では無く、まずは被災地の支援と福島第一原発の事故対策に全労力を注いでください！再稼動が無くても電力が余っている事は国民は既に知っています。これ以上我々は騙されません
し、黙っていませんよ。

14487 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 　脱原発への政策転換を求めます。再生可能エネル
ギーを活用し、「(1)ゼロシナリオ」を基本に制度の設計
を進めてください。事故が起こった場合、責任が取れ
ないことが明らかになった以上、原発依存は考えられ
ません。

地震や台風など自然災害が多い日本では、安全に「絶対」はないと考えます。自然エネルギーへの早期転換を考えるべきです。

14488 個人 学生 ２０代 女性 ゼロシナリオが良いと考えます。 　とにかく、原子力発電は使用しないべきだと考えるからです。実際、現在稼働させている原子力発電所の安全性は、どんな自然災害にも耐えられるのか、わからないのではないかと思います。
想定される自然災害の対策として 善を尽くしたとしても、それが正しい想定かどうか、分からないと思います。化石燃料は限りがあるが、再生可能エネルギーの開発も、原子力は使用しない、と
いう前提で進めないと、本格的に進まないのではないかと思います。現在の日本の課題である、原子力は利用しない、ということを大きな目標として定めて進めるシナリオが、一番良いと思いまし
た。

14490 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 即刻原発ゼロを希望します。 ゼロシナリオ、15％シナリオ、20 ～25％シナリオの3つの選択肢も18年後を目指したものとなっておりますが、段階的な措置を取ろうとすると時間ばかりが経ち、時間が経過する事業はコストもそ
れだけ架かります。

環境の事も踏まえたら、バイオマス、太陽熱利用、地熱発電、風力発電、太陽光発電など様々なエネルギーがある現在において、原子力と言う世界の中でも唯一その被害を受けた被爆国がその
原子力に依存するのも滑稽な話だと思います。

1社独占の事業とさせずに、利用者がエネルギーや電力会社を選べるようにして頂きたい。

14491 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電は０にすべきです。 １福島原発事故を見るに、コントロールができないものを頼って生きて行くのは無理だと考えています。どこが収束なんでしょう。チェルノブイリ原発事故の時は、日本と同様に事故が起きた同年の
１２月に安全宣言が出されました。未だに終わっていませんよね。政府のやることは似てる。
２国会事故調査委員会は、この事故を人災だと断定しています。人災の意味は色々だと思いますが。まず、原子力発電所は壊れないから安全。何かが起きても２重３重のセキュリティーがあるか
ら大丈夫。という神話（嘘）の上の神話（嘘）がすっかり暴かれてしまった。その上、原子力の立地（活断層）問題がクローズアップされはじめています。活断層の上？？まさかーと 初は驚きまし
た。事前調査が行われていたはずなのに。この調査がいい加減で安全に寄った結論を出してたんですね。活断層の専門家がいなかったと言ってる活断層の専門家もいます。地面がずれたら
立ってられる構造物はあるんでしょうか？地下にも神話があったのか？あきれたお話です。
３原子力に頼りすぎたために、産業構造改革も遅れてしまった。太陽光発電は世界のトップだったはずなのに、すっかり後塵を拝しています。早めの改革開始をしなくてはいけないと思います。こ
れが、新しい産業を生むのではないですか？
４原子力エネルギーは安いのか？事故の保証、 終処理問題を考慮にいれないと本当のコストは分かりません。事故補償が明確化されてない現在、まったく分からないのではないですか？保険
会社に査定させたらどうか？という話をよく耳にします。
５毎日、少しずつ毒を体内の取り込んでるような気分です。これが風評だと言うのは自由だけど、確かなところは分かりません。チェルノブイリとは食生活事情が違うとは言え、食べて応援なんて、
そんなまやかしは拒否です。

という訳で、人がコントロールできないものを頼りに生きていくのは無理だと思いました。

14492 個人 学生 ２０代 女性 15シナリオ 大震災の影響で原子力を廃炉にしろという人がほとんどだと思います。　　　　でも、廃炉されてしまって困る所もあると思うので、そういう所だけ残して置いてあとは廃炉にするべきだと思います。
それ以外は再生可能エネルギーや火力を利用するべきだと思います。

14493 個人 無職 ５０代 男性 放射性物質を人間は制御できない。福島第一原発の
事故で十分すぎるくらい分かったはずだ。この事実を
真正面からとらえれば、原発はできるだけ早く全廃す
べきだ。

福島第一原発の収束に、あと何年かかるか分からない。もし原発事故がなかったら被災地の復興は何倍も進んだはずだし、人々の絶望も不安もなかったに違いない。事故後のエネルギー施策
を考えた場合、一般の国民はもう原子力に頼らない国にしようと大多数が思う。その現れの一端が首相官邸前のデモであり、７月１６日の代々木公園の１７万人規模のデモである。なぜこの声を
まともに受け止め反映できないのか全く理解に苦しむ。電力会社をはじめとする、原発推進の人々も役職を離れれば、一国民である。事故が起きれば同じように被爆する運命である。空気も水も
ふるさともなくすかもしれない原子力発電の利権や資金にすがって居る場合ではないことは明白である。たかが「電気」のためにこのすばらしい国土を捨てるなんてまっぴらだ。みんなが安心して
暮らせる美しい日本を護るために、できるだけ速やかに原発はゼロにしたい。

14494 個人 自営業 ３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
３つの選択肢から選ぶなら「(1)ゼロシナリオ」ですが、
即時原発ゼロを希望します。

第一に福島原発事故の責任問題が何一つ解決されておらず、いまだに放射能は拡散され続けている現状で再稼働はありえない。

原子力発電以外の発電システムで現状電気は足りています。
火力発電などを止めていかにも電力が足りないアピール→だから原子力が必要なんだアピールをしていますが、電気は足りています。

日本の技術力があれば、原子力発電以外の未来に繋げる発電方法にシフトしていく方法はいくらでも考えられます。
福島の事故を教訓に、日本がいろいろな発電方法を提案していくくらいのアイディアを世界に発信していってほしい。
それが今日本のするべき事だと思います。そこには新しい雇用・経済が生まれるはず。

古くさいしがらみに凝り固まらないでください。
一部の既得権者のために市民が犠牲になるようなことは絶対に許されない。

14495 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく，「即時原発0」希望。多くの
地震学者が巨大地震の可能性を取沙汰す中，大した
地震対策も打っていない原発を稼働させ続けるのはマ
ヌケな自殺行為。

期限を2030年にするなど，自分たちが責任をとらなくていい時期まで，責任を先延ばしする悪い癖はそろそろ辞めるべき。とにかく，自分の保身のことしか考えていない嘘つきのいうことなど信じら
れない。だから，とにかく原発即時撤廃希望。
原発を動かさなければ日本は終わる，という者もいるが，それでも終わらないようにするのが政治家の「本来の」役目だ。それができないような無能ならすぐに職を辞して税金を返せ。

14496 個人 自営業 ４０代 女性 原発依存ゼロ０ 具体的にどのようなエネルギーで賄うのかということについては、各分野の専門家のお知恵を拝借したいと思います。
目先の『便利さ』ではなく、将来的な環境にも負担が無いものを選ぶ必要があると思います。
原子力エネルギーのような、弊害が多いリスクの高い発電方法は、国の存亡に関わります。まず一歩を踏み出す事を決定し、その上で必要な方法、必要な節電、必要な社会構築を考える事は可
能だと思っています。
貴重な財源を何に使うのか。
国には本当に公共公益を考えていただきたいと思います。
過去に引き起こしてしまった『ツケ』を払う事で財源を使い果たしてしまうような国の在り方は、結果的にますます経済を衰退させ、国民の不満を高める結果になっていくことと思います。

14497 個人 学生 ２０代 女性 15シナリオを選んだ。 原子力をなるべく減らしたいが、ゼロにするのは実際のところ難しいと思うから、２０３０年の原子力の比率を15％程度にしたら良いと思い、(2)を選んだ。化石燃料は限りがあるから、原子力と再生
可能エネルギーを組み合わせて活用していけば猛暑に無理をして節電して体調を崩すことなどがなく、２０３０年までに原子力を減らすことが出来るので良いと思う。ただ、原子力は漏れると放射
能が体に蓄積されてしまう可能性があるので、なるべく使用しないためにも必要のない電力の使用を避け、災害時に電力を残しておけるよう節電を心がけていきたい。

14498 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 311での福一での事故及び経過より
原発は廃止するべきです
採算事業として運営することには多くの嘘を伴い
使用済燃料、被爆廃材処分等の解決策も将来任せで
基本的な考え方から無責任な事と思います

3-11の福島第一発電所の事故以来のさまざまなことより
原発には多くのウソで固められた部分が多すぎると感じています
純粋に経済活動として原子力発電所を操業することは
本当は無理なのではないでしょうか？
使用済み燃料、また機材などの被爆廃材の処分
解決も将来任せのようですが、それは 後まで面倒を見られることが
確立してからやるべきことと思います
すなわち、採算事業かどうかの計算は現状出来ないまま
国からの補助金（税金）をあてにした運営となっている
無責任な税金の使途だと思います
今までの安価で安全、クリーンなエネルギー源という建前は全部
「あ、ツケといて！」
実は『払う気はないけど・・・』ね
ってぇな、詐欺まがいの考え方でのことだったと思います
今、動いてしまっている原発をすべて無くすためにだけの
負担だけでも、おそらくは大きなものとなるでしょう
でも、その負担はすぐ始めるべきです
原発は0％です

14499 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発再稼働に断固として反対します。狭い日本で事故
がおきたら逃げ場所がないからです。原発より高い料
金を払っても安全を選びます。

１６日の電力会社の発言は被災地の住民の感情を逆なでするもので断じて容認できない。彼らは国民の安全より会社の利益を優先しているからです。

14500 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成です。原発はそれがあるだけ
で長期間にわたって放射能汚染のリスクが続くので
す。

原発は一度造ってしまったら廃炉にするまで長い年月が掛かるうえ、燃料を安全に封印する手段が日本では確立されていません。火山国である国土に原発のリスクは高すぎます。実際福島で事
故があった地域に人が住めるようになるまでどれだけかかるか判らないではないですか。
政府は電力会社の経営状況の事を第一に考えているように思えます。電力会社は今までのノウハウを生かして、新しい事業に乗り出せばいいのです。自然エネルギーを使った中小規模の発電
や送電システムの改革などです。廃炉の準備も必要ですし、従業員にはやってもらうことがいくらでもあります。それに、そんな企業努力は会社がやることで、政府は自然エネルギー１００パーセン
トにするにはどうしていけばいいのかという事を考えて実行していただきたいのです。
現在ほとんどの原発が稼動していないにもかかわらず、やっていけております。電力会社が言っている原発の貢献度を表す数字に疑問を持つべきではないでしょうか。原発ゼロでもやっていける
という実感は国民にかなり広がっていると思います。

14501 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを進めてください。 今回の震災によって原発の危険性、政府側のずさんな計画が露呈しており、ゼロシナリオを進めて頂きたい。
また、今回のパブリックコメントの認知度の低さ、政府側で意図的に都合のいいように動かしたいと感じております。
大小ありますが、民間の管理職クラスについてる友人20人に聞いたところ誰も知らないと答えがありました。
またこのページに行くまでに普通の方ではかなり時間がかかる仕組みになっており改善をした方がよろしいと思います。

14502 個人 家事専
業

３０代 女性 原発を0にして欲しいです。新しい原発は作らないで下
さい。

今すぐ原発を0にして欲しいです。特に古い原発はすぐに廃炉処置にしてください。
その上で、電気が事情を加味して足りないのなら、安全対策を取った(東日本大震災並みの地震・津波に耐えうる設備や免震棟を用意した)、建設時期が新しいのみ原発を動かすのは仕方がな
いと思います。
活断層もちゃんと調査してください。地震の多い国なのですから。

また、事情があって原発を動かすのなら、いつまでに0にするか期限を切って稼働してください。

新しい原発は作らないで下さい。

（福一で福島・関東に、今よりも大きな被害がなかったのはただ幸運であっただけです。それを忘れずに、そしてまた起こりえることを想定していって欲しいです。）

原発を減らすことによって、他のエネルギーへのシフトをバランスよくしてください。化石燃料以外の開発を多いにやってください。

これからの子供達に負の遺産をこれ以上増やしたくないのです。

以下に述べる4つの理由によって、ゼロシナリオを支持する。

(1)原子力発電のコスト設定の不確かさ
家の周りは除染できても、山や川、海にいたっては除染の方法すらわからない状態である。除染や賠償（風評被害も含む）費用は、本当に事故前の状態に戻すのであれば、数十兆円規模になる
だろう。（あるいは算定すらできない）また、まともに動かないもんじゅや六ヶ所再処理工場なども含め、原子力には兆円規模の税金が投入されている。核廃棄物の処理費用もあり、原子力のコス
トが一番安いという根拠は、非常に希薄である。よって、原子力の比率を下げると電気代が上がる、安定供給できないため停電が起きるといった論拠は説得力をもたない。事故の除染・賠償費
用、核廃棄物処理費用をきちんと算定すれば、原子力発電は一番コストの高いエネルギーになるだろう。世界の民間の損害保険会社が原発の保険を設定していないことが、なによりの証左であ
る。原子力発電は、一民間企業が利益をあげられるシステムではもとよりないのである。

(2)ＣＯ2削減のあいまいさ
　人間の過剰な資源利用によって、ＣＯ2排出が多くなり、そのために地球環境のバランスが壊れつつあることは事実だろう。しかし、原子力発電はＣＯ2排出しないといった理屈はおかしい。確か
に発電時はゼロだが、ウラン濃縮から発電後の管理までの間、ＣＯ2排出がないといえるのか。また、火力発電でも熱効率のいいコンバインドサイクル発電もあり、原子力と火力の比較基準にあ
いまいな点がある。
　原子力か火力といった単純比較ではなく、よりＣＯ2排出の少ないエネルギーを考えるべきだろう。ある程度の時間はかかるが、これまで原子力に注いできた兆円規模の税金を再生可能エネル
ギーの開発、普及のために使い、化石エネルギーの比率を減らしていくべきだ。再生可能エネルギー普及のためのコストは負ってもよいが、将来性のない原子力のコストは払う気がしない。

(3)原子力発電所の持つ大きなリスク
「今回の福島の原発事故で死者はいない」という人々がいる。その人たちに問いたい。今回の事故によって、これまで営まれてきた生活、地域社会、そして未来を奪われた人がどれほどたくさん
いらっしゃるのか考えたことはないのだろうか、と。実際に原発事故を機に自殺した人がいること、将来の健康被害が今の科学では未知数であることを考えると、「今回の福島の原発事故で死者
はいない」と軽々しく口にするべきではないだろう。
　本来、健康や環境に影響のある物質を外部に放出した場合、放出した当事者が責任を持って処理するのが当然のことである。しかし、今回は、放射性物質をまきちらした東京電力の社員ある
いは国策として原子力を推進してきた国の役人が責任を持って除染すべきであるにもかかわらず、地元の住民が家や学校を除染している状況である。事故を起こした時に責任が取れないシステ
ムであれば、 初から動かすべき機械ではない。また、地震列島の日本では、今後どのような形で地震、津波が襲ってくるかわからない。このような地勢的にリスクの高い日本では、原子力発電
は不向きである。

(4)事故対応の不安さ
　今回の事故の際、政府はＳＰＥＥＤＩのシミュレーション結果を公表せず、同心円上に避難範囲を設定し、不要な被ばくを多くの人にさせた。その後の情報も不確定だったり、小出しであったりし
て、到底信頼できる情報とはならなかった。テレビメディアもあてにならないことがわかり、インターネットで情報を得る状態だった。原発があるアメリカなどでは、日頃からヨウ素剤を配ったり、避難
訓練をしていると聞く。日本に関しては、原発事故が起こった後の対応は極めてお粗末で、防潮堤を高くするとか耐震性をあげるといったハードの防護をいくら堅牢にしても、予想外の事故（テロ
など）が起きる可能性はいつも抱えている。にもかかわらず、事故後の避難体制、その後の帰還スケジュール、医療体制も含めた総合的な事故対応策が出てくるように思われない。ハード面、ソ
フト面両面からの事故対応が出るまで原子力発電は採用するべきではない。
　今回の再稼働については、ヨーロッパのメディアを中心に驚きの声が上がっているが、福島の事故の検証も十分でなく、福島の事故収束の途上の状態で再稼働するなど、政府の常識を疑う。
ハード面すら完備できていない状態で再稼働するということは、事故を起こした車と同型の車を事故原因も調べず乗ることと同じである。

(5)未来への責任
　ネイティブ・アメリカンに「7世代先のことを考えて行動しろ」という言葉があるそうだ。今の科学では、核廃棄物は万年規模で管理する必要がある。何万年先の人類にそのつけを負わせるという
のだろうか。（その前にウランなどとっくに枯渇しているだろう）次世代に責任を負わせるシステムは採用するべきではない。使った世代、使った人が責任をもてるようになるまで、つまり核廃棄物
が出ない原子力発電、あるいは25年（一世代）内に核廃棄物が処理できる科学技術が確立するまで、原子力発電は採用するべきではない。

○ 後に
　今回の事故によって、日本人自らの手で日本の美しい風土、海をなくしてしまった。また、人々が長年かけてきて培ってきた歴史、文化、伝統、地域共同体もズタズタにしてしまった。今生きてい
る私たちがいる土地は、私たちが好き勝手にしていいものではない。遠い祖先から譲り受け、未来の子孫に引き渡していくもので、私たちがこの地からいなくなった後のことをいつも考えて行動し
なくてはならない。人間と技術の問題は、「遠い過去と未来」を勘定にいれつつ、便利さと持続性を天秤にかけ、人と自然との間に折り合いをつけていくものだ。原子力に関しては、この折り合いが
無理だということが今回の事故で身にしみた。事故の教訓を生かすことができない日本人に未来はない。

子孫に核廃棄物を何万年規模で残す原子力は、でき
るだけ早い段階で0％にするのが望ましい。よって、
2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢は、
「原発依存度を基準に(1)ゼロシナリオ」を採用する。

女性５０代自営業個人14489



14503 個人 自営業 ６０代 男性 脱原発の道筋を示そう。
国土を失い、地球を汚し、生活を破壊し、命をおびや
かす原発事故はあってはならない。

　福島原発事故は、日本国土を破壊し、長期にわたって再生不能にした。目先のエネルギー不足を理由に日本の国土を破壊してはならない。莫大な補助金をつぎこみながら危険すぎる原発を推
進してきた原子力ムラのもっともらしい理屈、安全神話は破綻した。いわく想定外。いわば国民はだまされてきたことになる。
　海外からウランを輸入して、原発でプルトニウムを生産、海外で再処理して増殖炉で再生産。危険きわまりない作業を未開発の技術で繰り返す。何十年かけても展望が見えない。膨大な費用と
無謀な実験。
　ではどうすべきか。代替エネルギー推進に切り替えるべきだ。無駄な費用をけずる。これこそ民主党の公約にも合致する。例えば10年以内に10パーセント、20年以内に20パーセント、30年以内
には40パーセントのエネルギーを自然再生可能エネルギーに換えるという目標を明らかにすべきだ。そしてそれを達成するために、知恵を集め考えられる施策を実行すべきだ。
　原発はできるだけ早く０にしなければならない。現在の状態でさえ、いわゆる核のゴミ、放射線を帯びた廃棄物は行きどころなく、増え続けている。何十年、何百年、 終的には何万年も危害を
与え続ける。目先の利害で判断してはいけない。

14504 個人 自営業 ６０代 男性 出来るだけ早く脱原発をし、０％にすべき。この地震国
に原発を安全に稼動させていく場所はなし。７０年代に
原発政策を決めた自民党が大間違い。
今も自民党からその反省の声が全然上がっていない
のはけしからん。

国民生活にまず安全に優先する事項は何者も存在しないことを政治家も経済界も肝に命ずべき。

14505 個人 家事専
業

３０代 女性 原発はゼロが当然。それ以外の選択肢などありえな
い。文科省航空機モニタリング結果を見ても原発事故
により広範囲に汚染されたことは確か。いずれ枯渇す
る化石燃料に依存しないエネルギー政策を早期に推
進すべき。

原発に頼らなくても、自然エネルギーや蓄電池、自家発電など今ある技術だけでも充実させれば電力は足りると考えます。また技術が発展していけば電力はより十分なものになっていくでしょう。
原発による電力の安定供給がされなければ他国に経済発展上負けるという意見があるようですが、他国の電力事情もそれほど良いものではありません。電力事情だけで経済発展が成されない
というのはおかしな論です。東京電力福島第一原子力発電所の事故は、地震活動が活発な日本に現在ある全ての原子力発電所が安全ではないことを証明してくれました。汚染は広範囲に及び
福島では帰還困難区域があり置き去りにされた動物たちは飢え死に絶え、経済活動などまったくストップし、居住可能地域であっても線量の高い場所では子どもは外で自由に遊ぶこともできず、
これから出るか出ないかわからない健康被害に不安を感じています。ひとたび事故が起きれば甚大な被害を及ぼす原発に頼ってはいけません。

14506 個人 家事専
業

６０代 女性 政府は原発の割合を出来るだけ減らして、自然の恵
みを生かした発電方法(メタンハイトレードや波力、風
力など)に移行するという方向性を示して欲しい。10年
以内に原発が0になれば良いと思います。

私は以前電力会社のモニターをした事があり、福島第1、第2原発を見学しました。その時の説明では原発はクリーンなエネルギーで地震対策も万全だという事でしたが、一度壊れると人類、地球
にたいへんな損害を与えてしまうという事が昨年の震災で分かりました。日本は過去の戦争で2回も原子力爆弾の被害にあい、放射能の危険性を十分理解している国です。TVで公聴会の様子を
見ましたが、電力会社の社員の「放射能で死んだ人は誰もいない」との発言に唖然としてしまいました。電力が充分でないと経済が落ち込むのは分かりますが、どうか長い目で見ていただき、こど
も達が平和に暮らせるような日本を作っていただきたいと思います。又発送電の分離をして頂き、一般家庭も自由に電力会社を選べるようにして欲しいと思います。

14507 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく「即刻原発非稼動」を主張。
国を挙げて再生可能エネルギー開発に尽力。電力不
足管内の安全な原発数基のみ虚偽報告なく説明の上
暫定稼動。

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。
地震学者は「巨大地震のサイクルに入った」が共通見解。
　
即刻原発ゼロと訴えたいところではあるが、無茶な話であることも理解している。そこで、一般庶民として提案したい。
　
病人、被介護者、子供、老人など社会的弱者が被害に遭わないよう綿密な計画停電を作成。
絞りに絞りきった努力ののち、どうしても足らない電力は電力会社と政府が全責任を負う前提で、完全に近い安全を確保した上で、全国民に対し真摯に頭を下げ数基を限定して暫定稼動。
ただし、再生可能エネルギー開発に尽力し、年々自然エネルギー比率を増やし、暫定稼動も１０年以内にはゼロを目標とすべき。
　
現在のコメント募集の前提は「2030年までは全原発を維持」という解釈が出来る。
国民を騙すことに力を注ぐのはやめていただきたい。
多くの国民は再度の事故は、ぼんやりであっても想定内であろう。
　
政府も電力会社も、私たちと同じ日本人ではないか。裏にどんな事情があるか知らないが、そろそろ真剣に信頼回復に努めていただきたい。
原発輸出と海外の放射性廃棄物の引取りについても、こっそりやらずに公開していただきたい。

14508 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 そもそも原発比率三択に疑問です。 神社などのご祈祷料では、五千円・一万円・二万円などの選択肢があると、圧倒的に一万円が多く選ばれるそうです。原発比率三択も「真ん中が好きな日本人」の心理を狙って、結局は「何もしな
いで30年後までは現状維持」の15％を選ばせようとする意図がはっきりと見えてきます。総合資源エネルギー調査会基本問題委員会でさんざんその点について疑問が呈されたにもかかわらず、
これを無視して三択のみをパブリックコメントの議題に提出すること自体が、パブリックコメントそのものの正当性を欠くことになると思います。核燃サイクルの是非を含めた幅広い原子力政策の選
択肢提案への見直しを強く望みます。

14509 個人 学生 １０代以
下

女性 げんぱつを0にしてください。古いげんぱつははいろに
してください。

わたしはげんぱつはいりません。ほうしゃのうのしんぱいをしながら、毎日をすごすのはいやです。

14510 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 私は、原発に依存しないゼロシナリオを推進します！
政府は、福島原発の事故の反省・教訓を何も考えてい
ないとしか思えません。
ゼロシナリオです！！！！！！

チェルノブイリの事故当時、子供だった女性たちが現在大人になり子供を産む。その子供の障害率が非常に高いそうです。卵子は、一度でも放射能を浴びると再生は不可能です。福島の事故に
より、私の卵子も、今の子供たちの卵子も、もう傷ついている可能性は大きいです。
事故のあと、私の周りでも関東を離れ、移住する人がたくさんいました。
みんな子供のためです。
移住をするのは経済的にも大変なことです。それでも、親は子を守ります！
ゼロシナリオを進めることで、経済負担は大きくなるかもしれません。それでも、政府は国民を守るべき存在です！！
今の政府からは、その気持ちがまったく伝わってきません。
子供を産みたい、育てたいと思える国を作ってください！
目先の損得ではなく、自分たちの損得ではなく、将来の日本、世界のことをもっと考えてください！
子供のいない国に未来はありません。今から産まれてくる子供たちが健康でなければ、経済はどんどん悪化します。
どうかみんなが笑って暮らせる国にするために、人道的な判断をしてください！！！！！

14511 個人 無職 ６０代 女性 「原発ゼロ」シナリオを支持します 福島原発事故をいまだ終息させる事が出来ず、原発をコントロール出来ないことがはっきりしました。
放射性廃棄物の 終処分も全く決まっておらず、後の世代にこれ以上負担をかけることは出来ません。
生活を見直し節電し、自然エネルギーの加速度的な導入を望みます。

14512 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年には原発依存をゼロにする。 今回の福島の事故が再度起きた場合、それによってこうむる甚大なる被害、うしなうものを考えたら原発依存度を２０３０年にはゼロとするのは当然のことである。
放射能が日本だけでなく風、海を伝ってたの近隣諸国はもとより、全世界に被害をもたらすことも当然考えられる。政府は今までの原子力安全神話にとらわれていたのは間違いであり、これから
は十二分に安全確保、安全管理を徹底していくので問題なしとして、再稼動を始めたが、先ず政府・国として福島の事故の検証と反省、改善策が未だ国民にしめされてない。
活断層の問題でも同様である。
電気が不足した場合、国民の生活に大問題をきたすし、国内の産業等への影響が甚大で日本企業の国際競争力、国内工場の海外移転が起こり経済的ダメージもはかりしれないと言っている
が、原発事故が起きたら同じことになるのであり、且つ放射能汚染はこれ以上のダメージを全世界にもたらす。
政府のやっていることは順番が逆である。問題の検証と対策を先ず確立し、そのご稼動を進めるべきである。
地震・事故は今この瞬間におきることもあり得る。おきないと政府は保証できますか？事故が起きたら政府は責任を取って全員自らの命を絶てますか？
２０３０年には原発依存度をゼロとする。そのためには代替エネルギーをどうして手当てするか、費用、タイムスケジュール、組織、責任体制等を先ず考え
実施、検証、反省、改善を継続して進め、この目標達成に向け進めるべきである。今の民主党ももし野党であれば、たぶん上記のようなことを声たからかに
訴えているのではと想像できます。それが出来ないのは皆さんが結局自分の地位を失いたくない、無職・無収入になるのを恐れた自分の保身だけを考えた人たちであり、選挙のときだけ、口から
でまかせていいことだけをお題目のように唱え
国民を騙しただけです。
実行できる政治は高く評価しますが、物事を進める順番を間違えては、国民の
支持を得られません。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

14513 個人 家事専
業

５０代 女性 原発０パーセント 故郷に帰る事が出来なくなった福島の人々のことを考えてください。
再び原発事故がおっこったら自分の生まれ育った土地へ帰れない人々を増やしてしまいます。
　
「核のごみ」の処理に巨額の費用がかかっているし、その 終処分場もまだ決まっていません。
　原発０パーセントに決定すればまた新たな産業が生まれると聞いています。
どうか原発を停止し全部廃炉にして下さい。

14514 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 今後のエネルギー計画は「ゼロシナリオ」以外考えら
れません。

原子力発電をやりたい人の理由は全て「お金」です。
日本は、長い間不景気が続いています。この 大の理由は、国民が国を信用できないから。偉い人は、なぜそのことがわからないのでしょう。

福島の事故で国が行ってきた原子力にかかわるすべてが「嘘」だったことがばれてしまいました。
どんな理由をつけても汚染されてしまった、土地と人は戻りません。
今、だませている国民も、すでに始まっている、死亡率の変化や、病気の増加、出生率の低下で気がつきます。
汚染された土地に問題ないかのように住民を戻し、被爆を強要するような国民を守らない国。そんな国に未来はありません。

そして、事故の時に国民の命を第一に考えない国の考え方がわかりました。この考え方が国のやり方であるいじょう、どんなに安全対策をしても危険です。原発は全て差別によって成り立ってい
ます。そんなものはいりません。

今回のこのシナリオも「ゼロ」以外は新たな原発を作る計画です。国民を馬鹿にするのもいい加減にしてください。

今までの原子力計画は、博打をやっていたようなもの。その博打に負けたのです。福島の復旧には、ドイツの試算で731兆円という膨大な負け。この負けをまったく見ずに、また新たにやろうとして
ます。借金は返してからにしてもらいたい。

私の住む北海道にも、原発があります。その周辺市町村の癌の死亡率が、ほかの町（千歳など）と比べて4倍から5倍多いことは隠されています。このような負の事実を公にしない限り国民は協力
できません。

核のゴミはどのように処理するのでしょう。
処理できないゴミを差別を使って押し付けるのでしょうか。

誠実な日本人は、役人や政府にはいないのですか。

14515 個人 無職 ６０代 男性 地震等の災害や国際紛争、国債情勢の影響が少な
く、安心かつ何百年も持続可能な生活を希望している
のであり、そのための努力を惜しまない。この希望を
かなえるには、ゼロシナリオがもっとも確実であると考
える。

エネルギー・環境に関する選択肢には、2030年のに向けてのシナリオが提示されており、「原発依存度を減らすという方向性は共有されつつあるが、
どの程度の時間をかけてどこまで減らしていくべきなのか、どのエネルギーで補っていくべきなのかを巡っては大きく意見が分かれている」ので、意見を出せということである。これに答えを出すに
は、将来世代を含めて、「国民の生活」でも、「国民の財産」でもなく「国民の命」を守ることが目的であることをまず第一に明記されるべきであるが、そのようには記述されていない。国民の負担や
国の豊かさに影響することを認識しろと書かれている。私は、国民の命を大量に失う可能性のある原発を極力早期になくすことが、国民の生命を守ることであると考える。ドイツはなぜ原発廃止を
決められたのか、なぜ日本は今回のような、何が一番大事かもわからないような提案しか出来ないのか、まったく残念でならない。

14516 個人 学生 １０代以
下

女性 私は「日本は脱原発を進めていくべき」であると考えま
す。

私は「日本は脱原発を進めていくべき」であると考えます。
その理由は今回の福島第一原発事故のような大きな事故が起きたとき放射線などの被害が国内だけにおさまらず世界の人々にも及ぶからです。ウランなどをしっかりと処理できる方法がまだな
いため海に流しています。そのため、魚や、海藻類に放射能が含まれておりそれが日本周辺の海だけでなくいろいろなところに泳いでいきほかの国の人々も食べてしまう可能性があります。とい
うことは、国際問題にまで発展するということです。世界中の人々にも危険を脅かす原子力発電所。それを使い続けていく意味はあるのでしょうか。今こそ新たなエネルギーに変換する時ではな
いのでしょうか。自国の安全だけでなく世界の国々の安全を守りあうのがこの地球に生まれてきた人たち全員に共通して当てはまる義務である。
なので、私は長い時間をかけてでも計画的に脱原発への道を進むべきだと考えます。

14517 個人 自営業 ４０代 女性 政府のエネルギー政策に反対 原子力発電は進めるべきではありません。子どもが「放射能」と言いながら土を触れないでいる日が、原発再稼働で将来にずっと続くことになってしまいます。原子力発電推進の時代を終え、新し
いエネルギー政策に転じてください。
原子力発電ゼロでも電気は足りています。足りないキャンペーンを張るのはもうやめてください。
人の命をいちばんに考える国に変わってください。勇気をもって変わってください。
わたしは原発推進する企業と政治家には協力しません。協力しないあらゆる手を考えます。庶民にはいまできることがそれしかないですから。

14518 個人 家事専
業

６０代 女性 原発をゼロにしてほしい。フクシマの悲惨を絶対に繰り
返さない為。かけがえのない自然や命に致命的な傷を
与えてしまった責任をとらねばいけない。その為にも
原発は、即刻止めるべきだと思う。

フクシマの悲惨に対し、私たち人間は何も為す術がない。フクシマは、今も、そしてこれから長い年月に渡って、生命体は住めなくなってしまった。
このような現実にしてしまった我々人間は、この責任をとるという事を基盤にして考えるべきだと思います。放射性物質で汚染されてしまったフクシマを、きれいなフクシマにすることは出来ないけ
れど、今後、このフクシマの悲惨を二度の繰り返さないための方策を掲げ、実行していくことは、せめてもの、フクシマへの責任行為だと思います。その為の方策は、原発をゼロにすることだと思い
ます。
それからもう一つ、日頃から懸念していたことに、原発に伴う核廃棄物の問題があります。放射性物質そのものである核廃棄物が、原発に伴って地球の一角に積み置かれ続けていることは、これ
又　自然破壊です。
我々人間は自然の一部なのですから、自然を破壊することは我々自身を破壊することでもあり、自然破壊を伴う原発はゼロにしてほしいです。

14519 個人 自営業 ６０代 男性 原発依存度は0パーセントです。福島の原発爆発で、
今までの安全でクリーンな発電の神話は崩れ落ちまし
た。世界中に迷惑をかけています。使用済みの廃棄
物の処理等の安全は処分の方法を先に考えないとい
けません。

私は東京で寿司屋を90年営んでいます。今の状態は、異常な状態ですよー
一般市民が怒っています。福島の原発後の、政府と東京電力の、うその発表で
沢山の国民が被ばくしました。私の近くでは、ネットで、スピーディーを見て
外国人達は日本からすぐに居なくなりました。一部の見れる環境の人は、政府がなぜ隠すのか、原子力委員会のでたらめなコメントに不信感を抱いていました。すぐにメルトダウンしていると思い
ましたが、隠し続けました。被爆した子供達にヨードを飲ませなかったのか、（子供達は甲状腺がやられるのは、チェルノブイリで解っていたはずなのに）日本は戦争で敗戦してから、今まで有った
日本の良い習慣が無くなってアメリカの言うなりになったのに、アメリカの原発を対応についての支援を断った等、不手際では許されません。私の寿司屋でも、魚の放射能について、風評被害　東
京湾の汚染等　頭を痛めてます。
原子力発電の依存は、0パーセント他の発電で、日本は生まれ変わらなければいけません。日本は地震国です。日本には、原発は出来ない土地なのです。被爆した、子供達のこれからが心配で
す。見識の有るお偉い方　お願いです。大変ですが、ドイツの様に原発廃止　子供達が泣かない日本を作って欲しい。

14520 個人 学生 １０代以
下

男性 僕たちの未来は、原子力発電依存度ゼロにしたい。
従って１ゼロシナリオを支持する。

今まで、原子力発電は「二酸化炭素を出さない環境にやさしいエネルギー」などと言われてきた。しかし、僕たちの国、日本は、地震が多発する国であり、また原子力発電によって出た廃棄物は、
人間の健康を脅かさずして処理することができない。従って、「私たちにとって」環境にも健康にも悪い、もうこれ以上持続不可能なエネルギー供給方法であることは、間違いない。この間違いのな
さは、科学的・化学的・倫理的に、確実である。
世界が日本の決断を見ている。ここで、断固としたゼロシナリオを選ばなければ、信用されない。外交に関わる大問題である。
日本の科学技術から鑑みて、もっと太陽光発電、地熱発電を何倍にも増やすことが可能である。それらに税金を使い、安全な未来を安全なエネルギー供給方法で築き上げていくこと、それが、第
二次世界大戦後、驚くほどの力で復興を遂げた日本の新たなる「右肩上がりの季節」なのではないか？
僕たちも頑張るつもりである。だから、今、政府には絶対に、ゼロシナリオを設定しておいて欲しい。僕たちが未来を創っていく力を信じて欲しい。

14521 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロのシナリオを選びます。 原発ゼロのシナリオを選びます。

なぜなら地震大国である日本で原発を動かすことは危険です。
実際に災害が起きてからでは遅いのです。
日本には資源がないといいますが、太陽や風、地熱、そのほかに石油になる
藻などを研究したり、たくさん自然エネルギーの芽が出ています。

原発で交付金をもらっていた町は、自然エネルギーにシフトして
雇用を創出できるように国が自ら進めるべきです。
今ある原発はすべて廃炉にして、廃炉のノウハウを築いいくべきです。
遅かれ早かれ原発は老朽化して使えなくなる日が来るのです。
世界にはまだ原発を使っている国があるのですから、
そこで廃炉にするときがきたら、日本の廃炉のノウハウ売り込めばいいと
思います。

政治家は官僚の言いなりですから、官僚の皆さん。
もっと国民の気持ちに沿った気持ちのいい日本を作ってください。
いい技術があるのですから、金や利権に囚われすぎずに
人間らしい決断を政府や官僚、経済界はするべきです。



14522 個人 学生 １０代以
下

女性 私は「日本はこれから原発の稼働数を減らしていき、
終的に脱原発を進めるべき」であると考えます。

私は「日本はこれから原発の稼働数を減らしていき、 終的に脱原発を進めるべき」であると考えます。

その理由として、この前の東北の震災の影響で福島の原子力発電所の問題が起きてしまいました。そして、老若男女関係なくたくさんの人々が犠牲となりました。それを踏まえて私は、脱原発を
進めていくべきだと考えるのです。すぐに、脱原発を進めるというわけではありません。ただでさえ、日本は原発に依存していると言われていますから、すぐに原発を停止してしまうと、電力不足で
混乱状態になってしまうかもしれません。だから、混乱状態にならないという保障ができてから、徐々に原発を停止していくべきだと思うのです。日本は地震の多い国ですから、いつ東北のような
事態になってもおかしくありません。だから、また同じようなことを繰り返さないためにも、脱原発を進めるべきだと思います。

上記の理由により、私は「原発の稼働数を減らし、脱原発を進めるべき」だと考えます。

14523 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は 低でも2010年の発電量程度は維持
し、再生可能エネルギーは無理のない範囲で進めて
ゆくのが現実的

・原子力発電所は新設や補強等を行って、 低でも2010年の発電量程度を維持すれば結果として、安全性も向上する。加えて、原子力の技術基盤の維持が図られ、温室効果ガス排出量を低減
量も多くなる。
・ゼロシナリオでは再生可能エネルギーは例えば風力発電所を立地困難地域に設置する必要があるなど、かなり無理な設定なので、計画通り進まないおそれがある。
・もし、再生可能エネルギーが目標より多くなった場合には、その分は化石エネルギーを減らすことができる。
・エネルギーや環境も大事だが、将来の雇用や経済成長も国民生活にとって重要である。その意味で選択肢の中では20～25シナリオを選択すべきである。

14524 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の比率は０％にすべき。核技術は、持続可能性と
真逆のもの。資源を消費するエネルギー問題を現時
点での状況で考えるのは誤り。短視的な考えから、巨
視的な戦略を生み出すのが我々の将来世代に対する
責任。

原発の比率は０％にすべきである。処理できない廃棄物を生み出す核技術は、持続可能性と真逆のものである。資源を消費するエネルギー問題を現時点での状況で考えるのは間違っている。
短視的な考えから、巨視的な戦略を生み出すのが我々の将来世代に対する責任である。

14525 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。
なぜ、２０３０年なのか？
即時ゼロを望みます。

再稼働について言及がないことや、いずれもまず原発ありきの偏った内容であること、意見が本当に政策に生かされるのか不明なこと、データの信憑性が不明なこと、決定を急ぐあまり十分な検
討がされない恐れがあることなどから、政府が本気で日本の将来を考えているのか不信感がますます募りました。
近い将来予想される大規模地震や原発事故による被害の大きさ、廃炉に伴う経済的負担や環境汚染、直接処分場の確保問題などのリスクを考えれば、これ以上の新設は絶対にありえません。
また、大胆な改革を謳うのであれば、今、この機会にゼロを出発点としなければ、結局うやむやになり大きな変革はなしえませんし、新エネルギー導入への積極的なアプローチも進まないでしょ
う。
そもそも、日本の原発技術については、事故後の対応の酷さから全く信頼できないだけでなく、今後も人災で事故が起こる可能性があるため、利用すべきではないと考えます。もんじゅや六ヶ所
村の施設の再稼働も当然容認できません。今後は、事故処理の早期完了、廃炉に向けて責任のある対応をとることが国としての責務です。
原子力に頼らないシナリオは、日本の自然環境が持つポテンシャルや、これまで培ってきたエネルギー関連技術の高さを考えれば十分可能であり、新たな経済活動の創出や、自然環境に対する
意識変化がもたらす生活の見直しなど、明るい未来へのシフトも期待できます。何より、原発リスクに怯えることのない日々が送れるという 大のメリットがあります。
また、CO2の削減については、火力利用が一時的に増えたとしても、再生可能エネルギーの開発・導入に注力することや、国産の天然ガス開発などを進めることでシフトが加速されれば、早期に
克服できると考えます。
なお、国民の負担増について述べられていますが、既に様々な負担が課せられている中、当然のように要求するのは納得できません。まずは無駄な予算のカットなどコストの徹底した見直しや、
システムの効率化などを通じて回避・低減を実現することが政府の役目ではないでしょうか。
以上、原発の即時全面廃止を強く望むとともに、日本が今後も地球上に存在し続けられるよう、また、世界のエネルギー・環境分野におけるリーダーとして手本を示せるよう、その場しのぎではな
く真摯な取り組みを心から期待します。

14526 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発に依存しないで、全て廃炉にすべきです。 原発に頼るということは、今さえ良ければいい。ということです。
原発発電は未来永劫、使えるエネルギーではないです。
さらに廃棄物の処理の問題など、どうにもならない問題が多く、これを見て見ぬふりして使い続けるというのは、将来に対する犯罪です。
原発の廃棄を決めて、新技術開発を促す政策を取って、新たな成長分野を創っていくことが出来るはずです。
そこにこそ日本の将来を賭けていくべきと思います。
その新技術も、発電技術、送電技術、節電技術、新燃料開発など多様に渡ると思います。
大いに期待できると思います。
東電の国有化でなく、破綻処理を急ぐべきだし、電力の地域独占も解体するべきです。発送電分離も勿論のことです。
今の利権構造に執着することは、国民を人質に人体実験をしていることになります。他に方法、やり方が無いわけではないのに、原発に固執するのは絶対に反対します。

14527 個人 無職 ６０代 女性 ゼロシナリオを求めます 使用済み核燃料の処理技術が確立しない間は、ゼロシナリオを求めます。

14528 個人 自営業 ４０代 女性 日本に原発は必要ありません。全て廃炉にして、持続
可能な新しいエネルギー政策をとってください

原発はいったん事故を起こすと甚大な被害を及ぼします。地震国の日本には、原発は不可能です。
原発はすべて廃止し、新しい、公正なエネルギー政策を、全く新しい組織から作ってください

14529 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は今後一切要らない！　0％！
2000年引き継がれて来た愛すべき日本の自然と歴史
と文化をこんなもので汚染されてたまるか！
政府は早急に代替エネルギーへシフトすべし！

そもそも、原発を容認した覚えは無い。
政治誘導によっていつの間にか既成事実になっていたというのが現実。
責任の所在もうやむや。
原発を推進している政治家が責任を取る訳じゃなし。
もし、防衛のための原発保有（核開発）ということが裏側にあるのなら、
国民に披瀝すべき。
国民をバカ扱いにしてこそこそ政治するな！

14530 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発０。即時廃炉を望んでいます。 二児の母です。福島の事故後、生活が一変しました。
放射性物質の影響がどう出るか…確かなことが何もわからないまま、どこまで気をつけたら良いのだろう？コレは食べても大丈夫か？など悩みながら生活しています。
政治と金…汚職…あるのはわかってます。ただ、私たちを巻き添えにしないで頂きたい?国民の健康を脅かすってどういう事でしょう。
野田総理を始め議員の方々は私たちの代表ではないのですか？
まやかしみたいな言葉遊びをしているように国会中継をみて腹立たしくかんじます。
私たち大人ができる唯一の事。負の遺産を残さない。
さない。これに尽きるのてはないでしょうか。

14531 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロを求めています。、
でも直ぐにゼロにするシナリオの選択がありませんの
で、
３択であればセロシナリオを求めますが
２０３０年まで稼動ではなく即時原発からの撤退を求め
ます。

福島の原発事故の賠償すらすすんでいない。除洗だって進展していない。
今後どれほどのお金がかかるのかも分からない、膨大なお金と年限がかかる。

(1)再度事故が起こった場合の国家的リスクをとり続ける必要があるのか？
早期の撤退がリスクを少なくすると思います

(2)核のごみは原発を動かせば動かす程処理の出来ないゴミが増え続けます。
処理負担は将来世代へつけを回して良いのでしょうか？

14532 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はただちにゼロにすべきです 人類は核廃棄物の無害化についての技術を獲得できていないし、めども立っていない。こうした中で、原子力発電を続けることに無理がある。絶対にしてはいけない行為だ。核燃料サイクルも全く
めどが立っていない。核廃棄物をただ地中に埋めて何千年も時間が経過するのを待つだけである。こんなバカな話はない。子供達につけを回すだけではないか。原発の安全神話は崩壊した。地
震国に原発を存在させること自体が馬鹿げた話だ。エネルギー問題でもこの間の猛暑の中でも供給に余裕さえある。電力不足の危機を煽り立てた、電力会社、政府、マスコミの責任は大きい。い
つもだがいい加減な数字で電力危機を煽り立ててきた。大飯を再稼働させた責任は誰が取るのか。こうした愚行を二度と許してはならない。財界や大金持ちに減税する前に、エネルギーにしっか
りと政策を持ち、お金を使えば確実に国民は納得する。まず、原発をゼロにすることを柱に据えた政策を決定することを強く求める。

14533 個人 無職 ６０代 男性 将来的に原子力依存度　0％を目指す選択肢を指示し
ます。他の二つの選択肢は将来にに禍根を残します。
ただ、私は5％程度が正しいと思います。その選択肢
がない以上　0％を選びます。

なぜこのような選択肢にしてしまったのでしょうか？
多くの人は　0％を選択するの当然かと思います。他の二つに政府が判断すればいろいろな禍根を残すと思います。本当は　私のようにある程度の原子力エネルギーを確保しそのことによって技
術も維持しなければならない（福島第一の廃炉のためにも）と思っている人間も　0％の立場の人と共に行動する決断が迫られて来ます。私は、そう決断します。
どうか、この三つの選択肢に拘らず5％程度の判断をして下さい。
新しいエネルギーを確保する技術の開発のためにもたの二つでは問題外だと思います。原子力関係の人達と話すことがあります。その人達は、悪意なく心から少なくても原子力の現状維持かベ
ストだと思っています。世界が見えていません。悪意がないから正しいのではありません。
また、結論をあわてないで下さい。
もう一つ、このページで意見を寄せられるのなかなか気付けませんでした。新聞広告、ＴＶのＣＭ等を行い、国民の意見聞く姿勢を見せて下さい。

14534 個人 その他 ４０代 男性 健康を脅かす物は無い方が良いと思います。 原子力というエネルギーはすばらしいとは思いますが、万が一事故が起きたら地球上の人類および動物に影響を与えると考えると、使わない方が良いと思います。
また、廃棄物を捨てる所も無いのに危険なゴミを出し続けるなんておかしい。
原発は今まで経済発展という形で大変貢献してきたとは思いますが、福島の原発事故で絶対安全という神話が崩壊した今、これを機会に原発はやめて自然エネルギーを使った発電に移行する
べきだと思います。
ドイツでは１０年位前から風力発電や太陽光発電に舵を切って、今は２０％を超えるまで賄えるようになったのですから、我が国の発電の技術力と節電の技術力を結集すれば１５年後には５０％
も夢ではないかと思います。
高速道路や新幹線等の便利性の分野に何１００兆円も投資をするなら、その分を自然エネルギー発電の分野に使って貰いたいです。それなら消費税を上げても国民は納得するのではないでしょ
うか。

14535 個人 自営業 ４０代 男性 原発を使用（0%）しないで、自然エネルギー利用の開
発に全力で対応して下さい。

できるだけ安全な方法でエネルギーを作り、蓄え、使用できるようにしてほしい。

14536 個人 家事専
業

４０代 女性 即刻全原発を停止し廃炉処理を進める前提で、ゼロシ
ナリオを支持する。

原発は事故被害が甚大で、多額の賠償金が必要になる上、お金では解決不能な、故郷が無くなる事態をも引き起こすことが、福島事故ではっきりした。このような事故後の保障ができない発電
方法を続けるべきではない。

14537 個人 自営業 ６０代 男性 原発ゼロ社会を国家目標に掲げ、日本にあるすべて
の原発を停止し、速やかに廃炉手続きを取ってくださ
い。

原子力は科学技術で制御できると考えるが、それを取り巻く自然環境と、扱う人間は制御しきれない。想定を超える自然災害がいつかは起きる。信じがたい人災が必ず起きる。どちらが原因にせ
よ、原子力事故が起きてしまった場合の被害は、通常の事故より遥かに甚大で、広範な国土と後世にまで取り返しのつかない影響を及ぼす。原発がある以上、その甚大な危険が去らないわけだ
から、ただちに廃炉手続きに進み、少しでもリスクある期間を短くする政策を取ってほしい。

14538 個人 自営業 ３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「今すぐに原発0」を要望し
ます。

福島原発の事故により、生活ががらりと変わってしまいました。
毎日子供に食べさせるものが安全かどうか悩み、
子供を育てるのにここに住んでいてよいものなのかと悩むこともあります。

どんなに安全といっても、原発が存在する限り事故が起こる可能性は0ではありません。
原発がなくなれば、原発事故が起こる可能性は0になります。
そもそも、人間が近づいただけで即死するような燃料を使うこと自体がどうかしていると思います。

日本の技術力があればもっと安全な自然エネルギーを利用した発電など、
開発できると思っています。

計画停電の時に、電気がなければないで私たちはいろいろな工夫をして、
それになんとか対応することができました。

まずは原発をなくすことを前提として、
電気が足りないのであれば、その不便の中からアイディアを生み出してはいかがでしょうか。
日本人ならできると思っています。

まずは今すぐ原発を０から。

14539 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 原発０％です！　使用済み核燃料（ゴミ）の問題を置き
去りに子孫に残すことには絶対に反対です。国民の安
全と健康を基本におき、現状の火力、水力と再生可能
エネルギーによる発電を増強していくべき。

昨年初孫が生まれその将来に大変不安な日々。原子力発電は、地震多発の環境と広島、長崎の世界唯一の被爆国であるわが国において人工の放射線による内部被爆が体にあたえる直接原
因が医学的に特定できない現状においては即廃炉にするべきである。

14540 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 脱原発 これからの次世代の子供たちの食や環境の安全のために、脱原発を希望します。
代替エネルギーの開発に、力を注いで、原発は稼動させないで欲しいです。
地球全体のためにも、脱原発。

14541 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 《2030年に原発ゼロシナリオ》を希望します。 ですが、2030年では遅すぎます。即時に全原発廃炉を希望します。そして一刻でも早く再生可能エネルギーのモデル地区や事業を作り、経済的に原発依存になってしまっている街の方々が希望
すれば、優先してそちらで働いて頂けるような環境・政策を望みます。

個人14542 以下の５つの理由からゼロシナリオを強く支持します。

第一の理由は、日本が地震大国であるということです。
私自身、昭和５３年の宮城県沖地震と昨年の東日本大震災という２度の大地震を仙台で経験しました。
日本は、複数の大陸プレートが接する境界線上にあるために、世界中で発生している地震の凡そ１０％がこの小さな島国に集中していると言われます。
米国地質調査所の統計では、過去４０年間でM5.5以上の地震の数は、英独仏で0回、米で西海岸を中心に63回、そして日本が93回です。面積当たりでは米の37倍になります。
原発が多く立地している欧州や米東海岸と異なり、日本だけが極めて不安定な場所に原発を建設してきました。
一方で、核廃棄物を地層深く埋めて処分する方法についても、原子力委員会が検討を依頼した日本学術会議の結論は、「安全性の確保も受け入れ先を見つけることも難しく、方針転換が必要」と
いうものでした。
つまり、地震大国日本においては、原発の運転も核廃棄物の地層処分もリスクが高過ぎるということです。

第二の理由は、「人は間違いを犯す」という当たり前の事実です。
フクシマは人災であったと国会事故調査委員会で結論付けられましたが、そもそも100％のリスク管理の徹底を、長期に渡って継続することができると考えることに無理があります。
気の緩みや単純ミスだけでなく、2030年頃には、今回の教訓も薄れ、再び経済性を優先した安全策の軽視が行われないと誰が言い切れるでしょうか？。
東日本大震災の翌年には、早くも大飯原発が再稼働されました。
防潮堤のかさ上げやベントフィルターの設置、重要免震棟の建設といった安全対策は先送りされたままにです。

第三の理由は、トータルコストです。
今回の比較資料では、「原発はとにかく安い。それを減らすと国民の負担が増える。それで本当に良いのか。」という構成になっています。
本当に原発は安いのでしょうか？
原発の発電単価に、数10万年スパンでの安全管理コストや重大事故時の保険コストが全額計上されているとはとても考えられません。8.9円/kwhはあくまでも下限であり、上限は示せないという
説明でした。そもそもこの地震大国で、数10万年スパンで安全な地中埋設管理を行うコストを計算することなどできるはずがありません。
ちなみに、映画で取り上げられたフィンランドの巨大な棺桶オンカロでさえも、処理可能な量は9000トンに過ぎません。
日本においては既に１万４千トンほどの核廃棄物が原発敷地内のプールなどに保管されています。許容保管量は２万トンですので、20～25％シナリオに沿って原発を動かしますと、毎年1,000トン
づつ廃棄物が増え続け、６年で満杯となり、2030年には３万２千トンに膨れ上がります。さらにその後４０年かけてゼロにしたとしても、トータルでは５万２千トンという途方も無い核廃棄物が残され

日本は地震大国であり、原発の運転も核廃棄物の地
層処分もリスクが高過ぎる。数10万年スパンでの核廃
棄物管理コストも過大であり、将来世代にツケを回しな
がら、現代世代がエネルギーを浪費することは許され
ない。

男性５０代会社員・
公務員



づつ廃棄物が増え続け、６年で満杯となり、2030年には３万２千トンに膨れ上がります。さらにその後４０年かけてゼロにしたとしても、ト タルでは５万２千トンという途方も無い核廃棄物が残され
ます。
オンカロ６箇所分の核廃棄物を数10万年スパンで安全管理するコスト、これを負担する仕組みを分かりやすく示せば、安易に、「原発は安い。それを減らすと国民の負担が増える。」とは言えなく
なります。
つまり、再生可能エネルギーや火力発電コストは一括払いなのに対して、原発コストは数10万年ローンだと言うことです。
標高931ｍの六甲山も100万年前は海だったそうですが、こうした地殻変動が十分に起こりうる地震大国日本で、常に心配し、怯え、安全管理し続けなければならない「核廃棄物」の量を増やすこ
とは、将来世代が負担する精神的・物理的コストとしてはあまりに大き過ぎると言えます。

第四の理由は、省エネ・節電産業が成長することです。
特にゼロシナリオを採用することで、再生可能エネルギー産業の成長だけでなく、省エネ・節電意識の高まりから、世界をリードする省エネ・節電産業の育成に繋がるものと考えられます。
これこそ、将来世代への生きた投資と言えるのではないでしょうか。
また、2030年の電力需要について、「GDPが2割以上増える見通しの中で現状より1割減は意欲的な目標」と書かれていますが、これまでの人口増加時代におけるGDP右肩上がり成長とは異な
り、今後、2050年に向けて人口が３割減ると予測されている時代においては、GDPも人口に沿って減少すると考えるのが自然ではないでしょうか？
つまり、人口が1割程度減少すると予測されている2030年においては、GDPも１割程度減少し、これに省エネ・節電による２割減が加わることで、「電力需要は現状より３割程度減少する」と予測さ
れます。
すると、ゼロシナリオにおける再生可能エネルギー発電35%という比率は、総需要が70％に減った上での35%ですから24.5％となり、現在の再生可能エネルギー発電量を3.5倍にするのではなく、
2.45倍の2,450億KWhにすれば達成可能な数字となります。
これは、震災前のエネルギー基本計画で控え目に見積もられた再生可能エネルギー発電量2,140億KWhとほぼ同じ数字です。
と同時に、化石燃料発電65％も現状より３割減となりますので、化石燃料輸入額も12兆円となります。

後の理由は、倫理的な問題です。
理由１より明らかなように、地震大国である日本において、無謀にも原発を動かし続けることは国際社会に対する背信行為と言えます。率先して、地震発生確立の高い地域からの撤退を表明す
ることが国際社会における日本の責任ある行動ではないでしょうか。
また、理由３より明らかなように、私達の世代が繁栄を享受したいが為に、将来世代へゴミを送り、そのツケでエネルギーを浪費することは現代人のエゴ以外の何物でもありません。
大量生産、大量消費、大量廃棄に慣れてしまった私達日本人が、ライフスタイルを見つめなおし、無駄を省く生活に戻るラストチャンスかもしれません。



14543 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発再稼働反対！使用後処理にも困る物質、他国や
未来にも悪影響を及ぼす物質でエネルギーを作る事
には賛成できません。福島事故原発をコンクリートで
固め放射能拡散を食い止めてほしい。まだ利用するつ
もりですか？

原発事故が起きるまで、日本中にこんなに多くの原発がある事すら知りませんでした。無関心だったんです。電力会社が安全だと言うのならそうなのかな？くらいでしたが、今知ってしまったから
には容認はできないと思います。騒がれている電力不足も原発稼働しなくても実は大丈夫だとか本当の所どうなのかは私達の所まで届いていませんが、首相の強引な判断といい腑に落ちない
事が多すぎます。再稼働が国民の為ではなく電力会社の上層部の人利益の為だと思えてなりません。福島の事故の原発をチェルノブイリの様にコンクリートで固めてしまわないのにも疑問を感じ
ます。まだ使うつもりなんでしょうか？
今決められる事で多大な影響を被るのは子供たちです。
取り決める人のいったい何人が未来に責任をもてるのでしょか？原発は「０」にしてください。

14544 法人・団
体等

その他 ５０代 男性 0％にする政策を支持します 3.11事故以後.福島第一原発の事故処理が今だに進まず、放射能汚染を撒き散らしています。避難者も今だに、福島に帰れません。ビキニ、広島、長崎、スリーマイル、チェルノブイリの教訓を改
めて真摯に受け止めるべきだ。福島で放射能と立ち向かいながら悲痛な日々を過ごしています。近畿に避難された人達から、健康相談や生活相談があてをたちません。しかし、政府や自治体は
甚大な被害に対応できていません。「国民の生活のために大飯原発を再稼働する」と総理は言われました。源発の放射能汚染、住民の生活、健康被害の現状を放置して原発を維持するというこ
とには反対です。地震もあります。

14545 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 とりあえず原発反対
クリーンなエネルギーを早急に取り入れるべき
フリーエネルギーがあるじゃん
日本だけでなく世界規模で考えるべき

地球環境にやさしいエネルギーがよい
　井出先生のフリーエネルギーがよろしいんじゃない

14546 個人 法人等 ６０代 男性 3つの選択肢は、その前提のたて方に問題があり、す
んなりと答えることはできない。しかし、国民の声を反
映させる観点から「ゼロシナリオ」を支持します。

（１）核燃料サイクルは完成していないので、使用済み核燃料の処分方法がきまっていない原発は不完全な技術である。
（２）この間の文科省、経産省等の情報操作やウソにより、政府への信頼を決定的に失わせた。従って、本選択肢のつくりかたを含めて政府の発表は信頼できない。
（３）大飯原発3，4号機の稼働は深刻な電力不足が理由といっておきながら、再起動後関電は火力発電を止めた。電力不足ではなく、電力会社の経営のために再稼働した。政府とマスコミは国民
にウソを言い続けた。
（４）この間、資源を原発に集中してきたため、自然エネルギー開発へ十分な資金をまわしてこなかった。
（５）電力会社はいったん破綻させ、政府主導で再生させる。その際、発送伝分離を制度化する事が必須である。

14547 個人 その他 ３０代 男性 原発依存度０シナリオを賛成する立場からの意見。
経済面からも軍事面からも必要ないという趣旨。

福島第一原発事故から１年以上が経過したが、事故の収束にはいたらず、未だに放射能を撒き散らし続け、福島の人たちは避難を余儀なくされています。こうした現状から原発の危険性から国
民を守る「ゼロシナリオ」をしっかり実現していただきたい。

原発の技術は何年経っても一向に安全なものを開発できないし、研究自体がマンネリ化しているのは明らかです。国の借金ばかり増やして、研究施設運営にお金を投じていることは無駄です。

そもそも、中曽根康弘、正力松太郎の発言を未だに支持し、原発をすすめることは全く意味がわかりません。
原発は軍事的な視点から、核が必要だからだと思いますが、そもそもの経済が国際競争から遅れをとっており、国防の視点からもそこまで必要だと思いません。唯一の被爆国として、原発を持た
ないことを世界に宣言することが必要だと思っています。

経済成長についても国の予算を自然エネルギー開発にむける方がはるかに高くなることは明白です。多くの投資家は自然エネルギーに投資を始めてますし、将来を見据えた予算配分をお願いし
たいと考えます。
また、原発立地市町村には新しい地域経済復興の施策を実現することを求めます。

新しい社会を構築できると民主党を支援してきましたが、自民党時代よりもっと悪くなった感が否めません。
次回選挙を見据えて、初心を取り戻してほしいです。経済優先ではなく、国民が優先される社会の構築をお願いします。

14548 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は要らない。 2児の母です。震災をきっかけに、この国のエネルギー事情を知ることができました。福島の現実を見て、原発の恐ろしさ、便利な暮らしの代償に驚きました。

今回のような有事の際、多くの人命に関わる原発を未来の子供たちに継続させたくありません。節電やこれまでの便利な生活の見直しなど、不便な生活にシフトしていくことはやむを得ないと思っ
ています。

原発は誰のためのものですか？大企業のため？日本経済のため？

震災による、福島の影響はとても大きなものでした。不安と失望の毎日。
こんな思いを未来の子供たちに託したくありません。

14549 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発の撤廃を求めます。

国内の原発をすべて廃炉にするのはもちろん、
輸出も当然止めてください。

今が、日本に与えられた 後のチャンスではないで
しょうか。

原発はもう、時代遅れです。
国民はもう、わかっています。

どうか、勇気をもって原発から卒業してください。

何のためか？　未来の子供たちのためにです。

どうか、この国の未来を考えてください。

14550 個人 その他 ６０代 男性 反原発です。未来に責任取れず禍根を残す原発は、
ただちに全廃止すること。澄んだ空・海・土の環境を作
り戻すことが必要。まだ間に合う。
原発無で再生エネルギーのみ使うことだ。

　人間の道と言霊を尊び生きてきた日本人は、過去からの学びを怠り眼前の餌に食いつく国民になり果てて悔しい。貧しくとも未来に責任を負える生き方をせねばあならない。大人が子供らにあ
るべき人間の生き方、言葉にも魂があることの重みを示さなければならない。
　日本は今、特に公人たちとその取り巻き、それを伝える報道の人間の人道も言葉も偽りが多く、子供たちですら信用されていない現実だ。
　子供たちをも巻き込む偽りの世の中から決別する勇気を、環境やエネルギーに関わる公人は毅然として持ってもらいたい。それが不可能ならその場から去っていただきたい。未来を担う子供た
ちのためにも。

14551 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオ 既に破綻している核燃料サイクル温存が２と３のシナリオです。
再処理の廃止を決めてください。

14552 個人 無職 ６０代 女性 原発はなくして欲しい。地震大国でありずさんな管理
の安全神話で国民欺く行政のもと、企業体質のもとで
は危険なものを扱う資格はない。

政府が公表する放射能数値も、信用できないことがわかり、ましてや原子炉を廃炉にする法的権限が国にないから、電気料金の値上げは権利であると言う思いあがった考えが企業体質に蔓延
しているのではないでしょうか？
スイスなどの安全に万全を期している国家と異なり、地震や津波など自然災害に見舞われやすい国土において、原子炉を扱うと言うことは避けるべきではないでしょうか。
原発を産業の柱にするのではなく、自然エネルギーで安全性が確実な設備や管理システムを構築し、海外に打って出るべきだと思います。
子や孫、子々孫々が安全で豊かに暮らせるエネルギー社会を考えていただきたい。

14553 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

政府、電力会社に、原子力を扱う資質はない。
政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

除染、使用済み核燃料の処理問題、事故処理（廃炉）など優先課題が山積みである。原子力の技術者がこれらの課題に取り組む間、政府が率先して再生可能エネルギー開発に尽力すれば、日
本の技術力をもってすれば、実用可能なエネルギー技術が確立できるはずである。

14554 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はもう要りません。0％を希望します。日本に向か
ないエネルギーはとっとと辞めて、次の世界の主流に
なるであろう自然エネルギーの開発に予算をつけて下
さい。

そもそも三択がおかしいと思います。いまのところの計算でいけば0～5％の原発というのが無ければおかしいのでは？あと、そんなに原発が作りたいなら、お台場に作りましょう。何事も地産地消
で。少エネルギーで済む地方は自然エネルギーにした方が雇用が増えるはずです。

14555 個人 家事専
業

５０代 女性 (3)または、現在より依存度を下げない 　原子力以外のエネルギーは、石油は、輸入先の中東でいつ戦争があるかもわからずＣレーンのルート確保も不確かだ。風力、バイオなどは、実用化までに時間がかかる。またコストも高い。
　素晴らしいエネルギーである原子力を今、日本は手放してよいのか。もっと安全な原発を研究してほしい。
　今、日本から原発をゼロにしたらどうなるか。必ず生活はたちゆかなくなり、日本経済は世界から遅れる。せまりくる中国の侵略にやられ、もしかしたら占領されるかも。
　何にしてもリスクはある。放射能、原発の正しい知識、客観的な視点が必要だと思う。

14556 個人 自営業 ４０代 女性 原発は０％
自然エネルギーや再生可能エネルギーにするべき。

日本には限りない自然エネルギーの宝庫です。
そしてそれを効率よく使うためのシステムを作れる優れた技術者がたくさんいます。
なにも原発爆発起こすような物作らないで欲しいし、使って欲しくない。
今でも私の住んでいるところは低レベル汚染地域です。
安心して洗濯干したり、地場の物が食べられません。

14557 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発反対です。 私は原発ゼロシナリオを選択します。
絶対安全という保障もなく、実際に福島やその周辺の地域では被害も多く出ています。これから、子供をもつ親になるということを考えると、怖いです。
日本全国に反対デモが起こっているにも関わらず、意見を政治に反映しない日本に違和感と疑問を感じます。
国民や、未来の環境、日本の事を一番に考えて欲しいとおもいます。

14558 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 シナリオの決定にあたっては、直接国民投票すべき

また、各シナリオの経済的コスト、国民負担、財政に与
える影響、産業に与える影響をより具体的に例示しな
いと判断材料として足りない

資源エネルギー庁のウェッブサイトでは、3つのシナリオを検討するにあたっての4つの視点として、以下を挙げています
(1)  原子力の安全確保と将来リスクの低減
(2)  エネルギー安全保障の強化
(3)  地球温暖化問題解決への貢献
(4)  コストの抑制、国内産業空洞化の防止
しかし、シナリオを決定するにあたって、この4つの視点を並列に置くことは、議論を拡散させるだけだとおもいます
政府は既に、脱原発を基本路線として決定しており、原子力の絶対的安全確保は事実上不可能なので、4つの視点の(1)、(2)、(3)を実現するには、再生可能エネルギーの比率を上昇させるしか
ありません
その再生可能エネルギー比率を上昇させるためには、(4)の多大な初期投資と電力コストの大幅上昇、それによる国内製造業の空洞化というコストが伴います
という点では、論点は(1)(2)(3)vs.(4)に集約されると思われます
つまり、(1)、(2)、(3)の実現のため、国民は、どの程度のコスト負担に耐える用意があるか点と、それに伴い、この国の将来の経済成長の糧をどこに見出すかという点ではないのでしょうか？
また、電力コストが増加すると、製造業としての日本の国際競争力は落ちていかざる得ません。つまり、脱原発は国の産業構造の変化につながり、脱工業化を意味します。となると、既存の経済
界は猛反対すると思います。既に、今朝の日経の記事（7/19）でも、経済界は、再生可能エネルギーを25％以上としている3つのシナリオ全てが非現実的だと強く批判していると書いてありました
脱原発を実現するには、将来のこの国の姿も含めて、直接国民投票を実施して決めるべきではないでしょうか？そうでないと、経済界など様々な既得権益者が自分の権利を守ろうとして、どのシ
ナリオもなし崩しになり、原発依存度が低くなることはないと思います
政府は、各シナリオの国民のコスト負担額や、経済・産業への影響がどのくらいか、できるだけ具体的に例示し、直接国民に問うべきだと思います。ちなみに現状の資料では、コストに関するデー
タの具体性がかけています

14559 個人 家事専
業

２０代 女性 ２０３０年のエネルギー政策について、「ゼロシナリオ」
を強く求めます！

現在３つのシナリオが出ていますが、私は絶対「ゼロシナリオ」を希望します！！

正直、議論する必要があるのかと思うくらいです。
現在まで、いろいろな視点から原子力発電の大切さが訴えられてきましたが、ヒューマンエラーを始め、今回のような想定外の事態などで幾度となく、危険に脅かされてきていたと思います。それ
でも、安さや、発電力、二酸化炭素排出の少なさなど利点が多くやめられなかったのはしょうがなかったでしょう。

しかし、今回の想定外の事態で、原子力がどんなに恐ろしいものか、身をもって体験した今、どんなに高くなろうとも、我慢を強いられようとも、今後は安全性の高い太陽光発電など、再生可能エ
ネルギーに重点を置き、一瞬にして人々を何代にも渡って恐怖にさらし続ける危険のあるものはなくすべきだと痛感しました。
わたしは今現在も、主人と離れ、子どもだけを連れて、母子避難中です。
なぜ私たちがこんな目にあわなくてはいけないのかという悔しさと、こどもたちはこれから先、健康に生きていけるのか、子どもを無事に産むことができるのかという不安で眠れなくなることもある
ほどです。

そして万が一、このような状況で同じような地震がおき、津波が起きたらどうなるのか…

例え、ゼロシナリオにしてもすぐにこの不安から逃れられるわけじゃないということは十分理解しています。ずべてを廃炉にしても、これから何十年という年月をかけて処理するしかないということ
も。
だからこそ、今やるべきなのではないでしょうか？子どもたちの未来を明るいものにするためにも、クリーンな日本を作らせてください。
きっと何十年後、また同じような震災が起こるでしょう。それでも、こんなに長い期間、見えない敵に脅えて、子どもたちを満足に外に出してあげることもできず、本来の家族のあるべき姿を失い、
バラバラにならなくても済むように、今できることが、その元凶をを断つことだと思います。

どうか、どうかお願いです。今だけを見るのではなく、将来の子どもたちのことを考えた政策にしてください。
わたしたちの故郷、福島で起こったことを重く受け止めてください。
これは、他の場所でも起こりうることだと認識して下さい。
起きてからでは遅いのです。自然は想定外のことがたくさんあるとここ何年かで分かってきていると思います。そういったことをないがしろにしないでください。
このような思いをみなさんに分かってもらえることを信じています。

14560 個人 パート・
アルバイ

３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢で原発依存を０にす
る

金儲けのために原発を推進して地球をだめにしてしまっていいはずがないでしょう？

14561 個人 無職 ３０代 男性 原発は必要ありません。
原発ゼロで生じる不都合は受け入れるつもりです。

原発の安全神話が崩れた今、原発に頼らない社会へシフトする必要があると思います。活断層の存在が指摘されている大飯について、何か問題が生じたとき、近畿圏全体へ影響が及び、大阪、
兵庫、滋賀県の1400万人の飲み水が汚染されてしまいます。そんな危険を冒してまで、原発に頼ろうとは思いません。
また、日本各地の原発で発生する放射性廃棄物は、素晴らしい自然の残る東北青森へ押し付けられています。そんな不平等は受け入れがたいと思います。

14562 個人 無職 ７０代 女性 １ゼロシナリオ支持　東電　政財界の長年の、癒着、
原発に群がる金目当ての原子村の人々により、日本
は滅亡する、マスコミ、司法界の堕落、癒着、国民の
意見を無視し、アメリカ、財界の為働く政冶家に退陣を
要求す

東電、政界財界、マスコミの国民無視、人の命より金大事をストップさせたい

14563 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発０％！脱原発！ 原発事故は、人々の健康、生活、未来を奪いました。
土地も海も食べ物も放射線で汚染され、安全な生活などありません。
また海や風によって運ばれ、離れた土地も汚染されています。

原発をコントロールするのは不可能です。
事故が起きればまた同じ事になります。
そもそも安全対策など出来ていないですし、出来るはずがない。

一部の人の利益の為に動かすのはおかしい。

使用済み核燃料はどうやって処分するのでしょう？
汚染された土地はもう戻りません。どうやって再生するのでしょう？
被害をうけた人々の救済はどうするのでしょう？

人々が生きていく上でそんなリスクを負ってまで原発は必要ありません。

14564 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 私はゼロシナリオに賛同します。 理由1：連動型地震が警告されており、その時には昨年のように海辺に建てられた原発関連施設は被害を受けることが容易に推測されるから。
理由2：原発関連で現地で作業している人たちの被ばくという犠牲を強いることはできないから。
理由3：何か事故があれば、狭い日本の中で食糧自給はおろか、居住することすら不可能になることが明らかになったから。

節電方法としては
実際にNYで行われているように、特に電力需給が高いと思われる夏季は公共施設を開放し、個人自宅での節電ではなく一括して涼しい場所を共用する。

代替エネルギーのための投資、代替エネルギー開発資金の増額をし、推進する。

日本の産業が不振になっているなか、今まである同じ土俵で世界と勝負をするのではなく、日本で新たな代替エネルギー生産方法が開発・確立されれば、新たな日本の産業として世界に市場を
開拓することができ、日本の産業の活性化にもつながる。



14565 個人 自営業 ３０代 男性 「1.ゼロシナリオ」を経済性の面で支持します。
全ての原子力発電所に１００％補償の保険を掛けて頂
きたい。その保険を含む発電コストは他のエネルギー
より高くつくのは明らかです。

自力で責任を取れないような事態を引き起こす可能性のあるものを扱う時には、車の自賠責の様に、保険に入る事は義務ではないかと思います。

1kw/h あたり幾らという比較が行われていますが、事故の際のリスクを回避するためのコスト＝保険が含まれていません。今回のような事故が起これば数十兆円にも上ると言われる被害をカ
バーする保険となれば、恐らく、発電単価の桁は１つ２つ増える事になるでしょう。

結局、そのツケ＝保険料＝被害は全て国民の血税や電気料金の値上げで穴埋めされています。事故処理の為に使われたお金で、どれだけ他のエネルギー源を開発できた事でしょうか。

今回の事故で、原子力発電所は経済合理性に欠ける存在である事が明らかになりました。

14566 個人 その他 ４０代 女性 １のゼロシナリオを選択します。３つのシナリオからど
れかを選ばなくてはならないなら、これしか考えられま
せん。

第４のシナリオを示すことはできませんが、個人的には、2030年といわず、一刻も早く脱原発を実現すべきだと考えます。それが非現実的という人たちは、経済がどうとか、電力不足が何とか言い
ますが、議論されるべきは命の問題です。
心ある技術者たちが、原発は構造上、平常時でも危険性を否定できないと述べているなか、地震国日本で、いったい誰が原発の安全など保障できるのでしょうか。福島の事故は終わっていませ
ん。将来のエネルギーを考えることは非常に重要ですが、実際に起こったことから学ばなければ意味がありません。空気も海も土地も汚染されて、放射能に汚染された食料の問題は深刻ではあ
りませんか。そもそも生き物が存在できない環境になってしまったら、経済も何もないはずです。本当に安全だと言うなら、電力を大量に使う都市に建設できるのではありませんか。原発が必要と
いう人たちは、自分の家の隣に原発があっても同じように国家、エネルギー戦略を語れるのでしょうか？　貧しい市町村にリスクを押しつける構造も検討し直す時期だと思います。
また、もうすでに使用済み核燃料が山のようにたまっていて、安全な処理方法は見いだされていません。原発が動き続ければ、たまっていく放射性物質の危険も増えていきます。この点にも目を
つぶるわけにはいきません。化石燃料への依存も下げるべきですが、CO2に関しては原発も大量に発生させていることはもはや明らかで、地球温暖化にも悪影響を与えています。これまで、エネ
ルギー開発に関する予算は原子力にのみ膨大な金額が使われてきました。再生可能エネルギーにもっと予算をつけ、日本の技術力をもってすれば、さらなる可能性を見込めるはず、と思いま
す。
いまはもう、どのシナリオを選択するかというのではなく、脱原発という目標に向けて知恵を結集して、そのために 大限の努力をすべき段階に来ているのではないでしょうか。

14567 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 脱原発に向けたエネルギー政策の早期見直し そもそも地震列島日本に原発は危険過ぎ、稼働させるべきではない。廃棄物処理も出来ず未来を担う子供達に全てのツケを押し付けるのはもう止めるべきだ。
廃棄物処理費、安全神話構築広告費、何より3.11事故処理費これらを普通に経費とすれば原発が安い訳が無く、単に原発帝国維持に他ならない。
唯一の被爆国であり被曝国にもなってしまっているのに、今だ中国、北朝鮮等に対し、原爆を持って自衛し、自立すべしとする人達も抱え込み、何がなんでも原発と言うのは成立しない。
すでに54基作ってしまった以上、如何に安全に解体処理していくかに予算を付け、研究すべきだと思う。福島の高校生が以前、故郷をこんなにした原子力をしっかり勉強して故郷を取り戻したい。
と新聞に語っていた記事を読んだ。この気持ちを一人一人が大切にしなければならない。
再生可能エネルギーの推進に合わせ、メガソーラーもいいが、屋根貸しによる各家庭のソーラー設置等による経済効果と雇用促進はちゃんと試算すれば日本の再生に繋がる事業になると思う。
もはや一刻の猶予も許されない。

14568 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年までに早期に原発をゼロにする。日本のエネ
ルギー政策が経済優先で安全や自然と人間社会との
共生を目指さなければ、福島原発事故が物語るように
人間の生命、財産がおびやかされることになる

日本のエネルギー政策は原子力発電を国策として比率を３０％→５０％目指して推進してきた。
しかし、日本のように地震が多い所に、５４基もの原発を建設してきた。しかも、原発計画申請から認可までの過程をみると、電力会社、原子力安全委員会、原子力安全保安院などは安全性無視
の杜撰な審査で建設を認可してきた。福島原発事故について、国会事故調査委員会は人災と認定した。被災地の福島県民の多くは困難な生活を強いられている状況が続いている。日本の世論
は毎週金曜日の官邸前での脱・反原発デモの盛り上がりや各種集会での脱・反原発の運動に見られるように、福島原発事故を２度と起こしてはならない強い思いに表れている。日本のエネル
ギー政策は約２０％の節電効果と火力発電、ガス発電などの安全発電で日本の経済活動や国民生活に支障はないことがわかっている。放射性廃棄物の 終処分方法や処分場が確定していな
い状況で、さらに、放射性廃棄物を放出することは許されない。福島原発事故に見られるように、廃炉、除染、賠償など莫大なコストを国民は負担していかなければならない。ドイツのように日本も
原発ゼロ政策に転換し、再生エネルギー政策を強化すべきである。 近、企業、地方自治体や家庭に太陽光、風力、小水力発電などが急速に普及しているのが見られる。ゼロシナリオで人間の
生命と財産を守り、自然との共生できる社会を目指すべきである。、

14570 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エアコンも車もいらないから原発だけは絶対に即時解
体を強く望みます。

子孫に原発を引き継ぎたくない。

14571 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年までに原発はゼロにします。
再稼動についても全て反対致します。

2011.3.11
私は生まれて初めて生命の危機を感じました。
それは福島第一原発の事故です。
放射能の危険を知りつつも安穏と日々を過ごし
福島や原発を持つ地域の方々に危険を押し付けて
生活をしていたことを知りました。
恥ずかしいと思いました。
節電で暗くなった駅や街でこの明かりで十分暮せる事も知りました。
その事故から一年を過ぎて
あろうことか首相が次世代の為、経済の為に
原発を再稼動することを決めました。
今、この瞬間が次世代に繋がっていること
命あって次の世代にバトンを渡せること
経済の為って、なんでしょうか？
被爆国日本から、次世代クリーンエネルギーを提案しませんか？
水、太陽、風から力を頂き
新しいエネルギーを世界に提案しましょう。
技術大国なんでしょ。日本は。

14572 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年ゼロシナリオを支持。原発に確率計算上の実
質ゼロリスクの実現は甚だ困難で、仮にそれを真面目
に目指すなら費用がかさみ経済的メリットがない。ま
た、原発リスクを抱えるのは安全にも安心にも寄与し
ない。

地震の影響はまだまだ未解明で、厳密なリスク評価が原状できているわけではないし、テロ攻撃もありうることを考えれば、原発に確率計算上の実質ゼロリスク実現は困難である。それを実現し
ようとすれば、非現実的な費用がかかると思われる。つまり、現実的には、原発を保持するならある程度のリスクを抱えざるを得ないが、これは安全にも安心にも寄与しない。回避困難なリスク
（例えば火山の破局的噴火）によって国が壊滅するのは諦めるしかないが、国民の選択によって回避できるリスクは抱えるべきではない。

14573 個人 その他 ４０代 女性 わたしは、脱原発、終原発を望んでいます。また速や
かで納得のいく情報開示と、代替エネルギーへの十分
なディスカッションを望みます。

脱石炭（有限である化石資材）ということを考えたとき、現在、いちばん効率的であるのは原子力であると思います。我が国は人工に比してもエネルギーの必要量が多く、エネルギー施策が困難
であることは理解できます。しかし、原子力は、(1)安全面、(2)環境への影響　(3)我が国が地震国であること、この三点からベストの選択とは思えません。また、このことによって起こっているコミュ
ニケーションの断絶、政治への不信も見逃せないレベルまで来ています。

まずは情報をきちんと開示してのディスカッションが必要だと思います。その中には、いったい原子力を諦めるとどういったデメリット（日本国経済の運営なども含めて）があるのかをわたしたちは
知る権利があります。

また代替エネルギーとしては石油・天然ガスを輸入するしかないのだと思いますが、そのコストをどのようにすれば賄えるのか、またその有限資源である石油や天然ガスが尽きるまでになんらか
のエネルギー措置が取りうるのか、そのために必要なコストと計画は、など、知りたいこと、聞きたいことがあまりにたくさんあると感じています。

エネルギー施策を考えることは、わたしたちの生活、ひいては日本という国のデザインをいまいちどみなおすということ。それほどに大きな問題です。情報を開示し、また心をひらいて、見直す勇気
を持つべきときが来ているとわたしは考えています。

14574 個人 家事専
業

５０代 女性 全原子力発電所の速やかな廃炉を希望します。 地震の活動期に入った日本には、いつ何どき、2011年3月11日に起きたような大地震大津波がおそうかわかりません。
しかも日本にある原子力発電所の直下に活断層があると疑われる場所が数多くあり、直下型地震だけでなくプレートで起こる地震でも、原子力発電施設自体に深刻な損壊が起き、大津波も襲来
し、原子炉のメルトダウンやメルトスルーが起きるのは、福島第一原子力発電所の事例を見ても明らかです。電力会社が想定している地震の大きさを示すガル数は、実際の地震の数値を下回っ
ていると指摘する専門家もいました。
事故により故郷を離れざるを得ない原発施設付近の人々、原発からは離れていても発電所の爆発時に風下であったために広範囲に永年に渡って放射能汚染される土地、その土地でとれる放射
性物質を含む農産物、汚染されてしまった山川海に住む野生の生き物たちもその被害を受ける。
また日本のどこかで、原発の過酷事故が起きれば、福島と風下だった地域と同じことが繰り返されてしまいます。
安心して暮らせる土地、安心な体の滋養となる食料が生産獲得できてこそ健やかに生存していけます。この健やかに生存していく権利をないがしろにして経済第一で施策するのは優先順位が違
うと思います。

また、国防上の理由で原子力発電を導入したという話も聞きますが、海側に建てられた原発施設が敵国の標的となれば、日本自らが自分たちが建てた原発の核で災禍を被ることになります。
まず全原発廃炉を目指し、稼働している原発を止め、発送電を分離し、代替エネルギーの振興に力を注いでください。また、廃炉で経済状態が悪化する原発立地地域の労働者の雇用創出確保・
地域振興策などの大きな流れを作っていただくようお願いいたします。

国民総生産が世界で何番ということを誇るよりも、ブータン国のように、自然環境を大切にし、第一次産業にテコ入れして、食料国内自給率100％を目指す国となることが、エネルギー消費の無駄
遣いを減らす方策となると思います。農業等第一次産業に従事するということは、国民の生活スタイルが今よりも自然に即し（早寝早起きなど太陽のある内の活動）電気エネルギー消費を減らし
ます。また近隣での食料生産が豊かになると、諸外国や遠隔地から食料を輸送する機会も減少し、輸送にかかるエネルギー消費も減らせます。そして、休耕田の活用により水田が増えれば、そ
こが天然のダムともなり、水資源の枯渇化を防ぎ、それが雨水が水田で自然に濾過してから川や湖に運ばれるので鉄砲水のような水害を減らし、水質の富栄養化を防ぎます。
用水路を工夫すれば1家庭単位の小さな発電も可能との情報もありました。太陽光発電や風力発電も第一次産業に従事しつつ管理もできます。
そういう経済構造の転換があれば、原子力は０％で、やっていけると思います。

14575 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はなるべく早く０％にして，再生可能エネルギーの
開発にその分の予算を充てるべき．特に，わが国で
も有望にも関わらず未開発のまま眠っている海洋エネ
ルギーの開発に注力すべき．

　日本は地震大国であり，阪神大震災以降，地震の活動期に入っていること，原発はテロの格好のターゲットであり，それを５０基も保有することは国防上極めてリスクが高いことなどから，原発
への依存は一刻も早く０％にするべきです．
　しばらくは，化石資源への依存も仕方ないですが，地球温暖化や海外への富の流出の懸念などから，再生可能エネルギーの普及を急がねばなりません．リスク分散の観点から，様々な再生可
能エネルギーを奨励すべきですが，世界第６位の海洋面積を有する日本にとって，潮流・海流，洋上風力，波力，海洋温度差，海洋バイオマスなどの海洋エネルギーは極めて有望です．洋上風
力以外は，いまだ固定買取価格制度の対象外であり，その開発が急務です．韓国や中国はすでに原発に匹敵する規模の潮力発電を計画しており，すでに後れを取っている日本は一刻も早く技
術で追いつかなければなりません．今こそが，日本の技術力を高め，古い産業から新しい産業へ転換するチャンスです．

14576 個人 自営業 ３０代 女性 「原発0％」を選択します。
選択肢として「2030年までに」という但し書きがありますが、これはなぜでしょうか？これ自体の意味が分かりません。「いますぐ原発を０％に」という選択肢があるべきだと思います。2030年までは
福島原発を襲ったような大地震や津波が来ないという何か確かな根拠でもあるのですか？　原発政策は、エネルギー問題でも環境問題でも経済問題でもなく、国民の「いのち」の問題です。その
ことをどうか肝に銘じてください。私の家族も震災後、神奈川県から福岡に移住しました。もちろん放射能汚染が恐ろしいのがわかっているからです。政府は知らないと思いますが、私たちと同じよ
うに関東から福岡へ移住した、あるいは今年中に移住する予定の知人がたくさんいます。政府はなぜ全ての情報を国民に提示しないのですか？それは国民を見殺しているのと同じです。小学生
でもわかることです。考えなおしてください。

14577 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発０を選択します。
３０年後といわず、今すぐ原発を止めてください。

福島のような事故がいつ起こるかわからない。
放射能は人間の能力では無害化できない。
核のごみの処理方法が確立されていないし、そもそも全く無害に処理できるとは思えない。
原発、原子力は人間の能力では制御できない。
持続可能な自然エネルギーを 大限活用する社会に転換すべき。

14578 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

政府は経済再生と経済復興というけれど、
毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが
国民の活力を生み出す。

放射能の危険から開放されれば、
日本は飛躍的に成長する。

求められるのは国民のほうではなく、
官僚の頭の中のパラダイムの転換だ。

原発推進したい方は、ぜひ、福島に行き、
ご自身か息子さんかお孫さんを連れて
作業されてはいかがでしょうか。

14579 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発によるエネルギーはいらない 廃棄処理の方法や場所が確保されていないものに対し、運営をしていこうとすることに憤りを感じます。昔に立ち戻って、自然エネルギーを駆使するようにしても、日本経済が後退するとは考えら
れません。新たなエネルギー戦略を目指す企業が増えていると思っています。エコやリサイクル事業に対し、税金を使うべきだと思います。

14580 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」　を強く望みます。
すべての原発を廃炉にすることを決定し、今すぐ、可
能な限り核燃料をより安全な所へ保管し、 終処分方
法を考える事。

　大飯・志賀原発の下には活断層があることは、以前から疑われていました。それを稼働させたということは、国民の安全を少しも考えてはいないと判断されても仕方ない事と思います。
　仮の安全基準は安全ではない事を証明していますし、地震も多発して活動期になり、明日にも大地震が起こるかもしれません。第２の福島が起こる可能性はかなり高い確率になると考えており
ます。
　福島原発事故はまだ序章で、本当に恐ろしい放射能汚染の本編がこの日本を襲うのではないか。と考えます。
　一刻も早く、原子力発電所を廃炉にして核燃料を 終処分する方法を考えて
いただく事を強く望みます。
　

女性５０代会社員・
公務員

個人14569 原発ゼロシナリオを支持します。
三択となれば、残す原発、残さない原発があるということ、
数％でも持続的に原発が存在するということは、新設もあり得る。
地震国である日本には、原発ゼロを選択する以外ない。
一日も早く、再稼働せず、順次廃炉に進んでいくべき。
未来の見えない福島のような地域を二度と増やしてはならない。
■理由
人体、動物、食物、大気、陸、海などへの悪影響がある。
現に福島では人が住めない地域ができてしまった。
■技術
核廃棄物処理の技術もとぼしく、巨大なコストとがかかる。
増え続ける廃棄物の処理する場所もない。
ＣＯ２削減になっていない。
温暖化や生態系破壊もある。
自然エネ的技術等に大事な資本を注ぐべき。
■運用
事故の責任はうやむやなまま、安全が確保されていない。
フクシマの経験からの学びが生かされていない。
避難対策、放射能汚染対策、地震対策　等々
■経済
送配電、電源三法などを変えるべき。
国策にもたれ電力会社と国の密接な構造を正すべき。
原発のある県民を原発経済からのがれないようにし
被害者を増やした。
被爆国である日本の物を諸外国が進んで買わなくなる。
■健康　自然破壊
放射能の内部被曝のリスクは大きく、ゼロでない。
想定される被害は膨大。
■一極集中の構造
地元の意思に関係なく国が決める
地元の需要に関係なく都市がぜいたくに電気を必要としている
地元発の産業にしていくなら自然エネルギーが適切
■倫理
日本国民の安全に暮らす権利を重視すべき。
未来の子どもたちの暮らしを犠牲にしている。
未来の見えない国で、子供を産みそだてたいと若者たちは思わない。
日本の未来は不安と破たんに今も進んでいる。
野田総理は再稼働の際に、責任をとると述べた。
簡単に取れるような責任の大きさではないことを真摯に考えるべきです。

原発ゼロシナリオを支持



14581 個人 無職 ３０代 女性 原子力発電ゼロについて 原子力発電の危険性を日本人は知りました。
今の日本の技術では、原子力発電は無理があると感じています。
現在、福島原発事故が目立ていますが、もんじゅの問題もまだまだ山積みです。
私たちは、原子力発電に依存しすぎていました。
地球環境から見ても、ムダに電力を使いすぎていたため、温暖化や環境破壊が進んでいることを黙認していました。
これからの地球環境を考えて、原子力発電を手放す時期に来ていると感じています。
広島や長崎の原爆を見ても、いまだに苦しんでいる人たちがいます。
少子化問題などと言っているのであれば、子供たちの健康を守るのも国のめではないのでしょうか。
２０年後、３０年後の日本を考えると、国民一人一人が健康でいることが国の発展にもつながります。
そのためにも原子力発電はゼロにする必要があると感じます。

14582 個人 無職 ３０代 男性 即時、原発全停止を求めます。 【意見】原発即時停止を求めます。

【理由】政府の安全説明が支離滅裂です。原発が稼働していないと電力不足になるという説明も滅茶苦茶です。利権のために稼働させていることが明らかです。

【特記】情報隠蔽、御用学者、メディア等によるミスリードなど、徹底的に責任追求していきたいと思います。仮に第２の原発事故が発生した場合、国民暴動が発生すると私は考えております。政
府よりも巨大な権力者がいることは明らかですが、政府は何故それに屈するのでしょうか？　政府が国民のための行動をするならば全国民が（野田首相）の味方になります。どのような圧力から
も政治家を守る戦いを国民は行います。メディア、企業、政治が裏で手を結んでいることは明らかです。国民暴動が発生するのも時間の問題だと思っております。

14583 個人 自営業 ６０代 男性 原子力発電所の新規設置及び現在の原発の廃止を
希望します。

理由　発電所から出る核廃棄物の処理ができないのにエネルギーが必要だから
　　　その点に目をつむって将来の人に期待する方法はあまりにも無責任です。また、事故がいつどのような形で襲ってくるか、予想ができる人は
　　　いないと思います。一般の企業やお店は、どんな事態が起こってもほかの人に迷惑をかけない方法を第一に考えて工場や企業は運営しています
　　　大体、電力会社は独占で自分たちの利益を第一に考え、一方的な料金を押しつけるなど、やり方が民主的ではありません。発電所の自由解放を
　　　求めます。どこの企業でも自由に発電所を作ることが当たり前の世の中
　　　にしなければなりません。どこの企業も厳しい価格競争にさらされて
　　　いるのですから、自分たちが特権階級のようなやり方は間違っています
　　　原発の再稼動をしてもし再度事故が起きたらなんと説明するのでしょうか。現在の政府の人間は政治家ではありません。ポリシーが砕け散って
　　　います。初志貫徹って言葉は民主党にはないのです。
　

14584 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原子力発電は必要ない。
人口も減りつつあるので、風力や太陽光等を利用した
発電を促進すれば十分です。

これからのエネルギー問題を考える上で、まずやるべきことは、(1)使用済み核燃料の 終処分をきちんと実施すること、(2)福島原発事故の責任の所在を明らかにすること（特に、原発で甘い汁
を吸ってきた政治家の）、(3)都合の悪い情報もすべて隠さずに国民に明らかにした上で、直接国民投票で国民の判断を仰ぐことです。
エネルギー問題については、経済活動への影響が一番の理由に挙げられていますが、人口が減りつつある日本で、電力需要が急激に増加することは考えられず、皆がこれまでどおりの生活を
していても、電力需要は減っていくはずです。
原子力発電のために費やされてきた税金のうちの何分の１かでも風力発電や太陽光発電などの促進のために使われれば、エネルギー問題は難なく解決すると思います。

14586 個人 学生 ３０代 女性 原発労働現場での雇用環境と生活改善にむけた法規
制強化／医療と廃炉技術における専門家の育成への
予算拡大／原発稼働率はゼロを目指すべき

原発における労働環境と健康管理状況の改善のため、政府はすぐにでも労基法遵守の徹底と罰則の強化に介入すべきです。原発労働は中長期的に見ても継続した需要が必須なので、いわゆ
る「ブラック化」への対策を早急におこなうべきです。被曝その他事故による人体への影響を 小限にするため、そして廃炉技術の効率化と作業の安全性拡大のため、専門の研究・教育機関へ
の資源の投入をすべきです。人材育成だけでなく、関連する制度／法制の整備も必要です。
原発稼働率は０％を目指し、火力天然ガスなとの複合代替エネルギーに依存すべきです。地震国では、原発の安全性の保障はないうえに、いわゆる核ゴミ問題も解決の見込みがないためです。
日本政府は海外からの援助を受けてでも、労働環境／廃炉技術／医療／代替エネルギーの各分野で世界のモデルとなるべきだと考えます。

14587 個人 家事専
業

５０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張。
福島の事故で日本の原発の安全神話の間違いがはっ
きりした。

エネルギー環境について、「２０３０年に原発０」ではなく、「即刻、原発０」にして、原発ゼロ状態でも計画停電など必要ないように発電・節電計画を早期に立てるべきです。

原発の安全神話は、もう信じられません。

地震で事故が起きたら、その被害は広大な範囲に及び、事故の終息には膨大な費用と時間を要することは福島の事故で明らかです。

地震がすぐ起きる可能性は否定できません。

14588 個人 自営業 ４０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

2030年に原発0％ではなく、原発0％にすべきです。
経済より安全が第一です。原発は助成に依存しており
自然エネルギーにもっと助成すべきでる。

今回の福島原発事故は事故調査の報告で人災であると結論されました。人間はミスを犯す動物です。人間は目先の利益にも弱い生き物です。原発によって利益を得ている方の科学的データに
は客観性がありません。事実、原発を推進するためには科学的データは活断層の隠ぺい、想定地震原の根拠なき予測、やらせのパブリックコメント等と原発の発推進派は科学的な事実より、自
分の利益を優先し安全性を無視してきました。原発は科学の進歩により人間の力で管理できると過信していたが、東日本大震災により地震大国の日本で大きな地震に耐えられる原発はほとんど
不可能である。富士山の噴火や竜巻も可能性が高い。万が一自然災害により原発事故が再度発生した際の損害を考えると、経済的なメリットと比較にはならない。日本は再起不能になる。静岡
県には浜岡原発があるが停止しているが核燃料はそのままなので心配である。北朝鮮のミサイルやテロリストが原発を標的にしたらと考えるともっと不安である。一方、日本の自然エネルギーの
技術力はこれから期待できる分野であり、むしろ政府は世界に先駆けて自然エネルギーを推進し開発や普及に対する助成を増やし経済の発展の分岐点としてほしい。せめて、原発に対する助
成金を廃止することで他のエネルギーとのコストパフォーマンスを自由競争させてほしい。その結果、国民がどのエネルギーを選択するかの判断を委ねさせてほしいです。

14589 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年はもちろん、極力早い段階で、原発依存度を0
にするべきと考えます。

核廃棄物の 終処分方法が確立されておらず、安全に処理するためには万年単位の時間を要すると聞きます。本来は、 終処分方法が確立されていない技術を実用化すること自体が、次の世
代への冒涜であったと思います。
しかし、原子炉を実用運転させてしまい、膨大な核廃棄物を発生させてしまっています。そのことが未来へ与えるコストは計り知れないものがあると考えます。
今、日本にできることは、原子炉の運転を極力早い段階ですべて停止し、これまでの原子力技術を結集して、 終処分方法および放射能汚染地域の無害化技術の確立に向けて研究すべきで
す。雇用や経済効果はそのような事業によっても生まれると考えます。
以上のような理由から、原発依存度０案に賛同します、

14590 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを希望 原発は福島で解ったように、不測の事態におけるリスクがあまりに大きく
また、いずれは廃炉になる時および、使用済み燃料の半永久的な処理コスト
を勘案するとおよそ得策な発電方式ではない。再処理の問題も同様と考える。また、そもそも安全運転のために必然的な作業員の「健康リスク」を伴うような産業など、原発以外に見当たらない。
ただ、自然エネルギーの非効率と技術的未熟さを考えると非常に悩ましい問題だとも思う。まともな議論と評価の上で、 終的に核エネルギーに頼ることは、やめていただきたい。また、「もん
じゅ」も核武装する気がないなら、即刻廃止すべきである。もし、継続するならその根拠を示すべき。もう、おかしな夢を語るのはやめていただきたい。国民は愚かだが、馬鹿でもない。敗戦から立
ち上がったことでも解ると思うのだが、「目覚めた」日本国民をもっと信頼してほしい。だれの利益か知らないが、「骨折り損のくたびれもうけ」はおしまいにして下さい（＾０＾）！

14591 個人 家事専
業

６０代 女性 事故の後始末も出来ないし、事故原因も調べられない
のに、再稼動は許せません。原発ゼロを決断してくだ
さい。

政府も電力会社も福島の事故を忘れてしまったのでしょうか。事故の後始末は終わったのでしょうか。
原因究明のために建物内に入ることも出来ていません。調査ロボットは故障続出のようです。
未だに仮説住宅で暮らしている方がいます。他府県に移住してしまった方が居ます。瓦礫は片付いていません。復興なんて恥ずかしくてとてもいえる状態ではありません。
これらが全て解決して、事故は起こさないし起こしても解決できると言うことを証明してからなら、あるいは再稼動もあるかもしれません。
再稼動を仰るなら、是非それを証明してみせて下さい。
それが出来ないのなら、原発は全部停止が本当ではないでしょうか。
政治的責任で再稼動、と仰ったところで、今度事故が起きた時にはどう責任を取るおつもりなんでしょう？
電気料金が倍になったとしても、毎日停電があるとしても、原発ゼロなら我慢できます。是非「原発ゼロ」を政治責任で決定してください。お願いします。

14592 個人 その他 ３０代 男性 原発ゼロを求めます。2030年とは言わず出来るだけ
早い段階で全廃を求めます。

原発ゼロしかありえません。
原発の事故は他の事故とは被害が桁違いです。
国土も奪われ、放射能の影響は目に見えず拡大していきます。
福島原発の事故を経験した今、日本人として脱原発に舵を切るのは当然です。
技術立国として原子力を追い求めるのではなく自然エネルギーの分野で世界のリーダーを目指すべきです。

14593 個人 自営業 ３０代 男性 脱原発、再生可能エネルギー先進国を目指す 理由は、福島原発事故でもはや、わざわざ語る事でもないでしょう。
「さぁ、明日からすぐに原発稼働0%」とは言いません。脱原発、再生可能エネルギーへの転換を具体的に、そして我々にも納得いくように政府には目指してもらいたいです。きちんとした方向を示し
て頂ければ多少の我慢はします。

14594 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発いらない。再生可能自然エネルギーの国へ。 原発依存は0％。これしかありません。
原発の事故が、どれほど大変なことか、福島で思い知ったではありませんか。
たかが電気のために、命を引き換えにする気はない。子どもたちに、処理できない使用済み核燃料を残したくはない。

再生可能自然エネルギーに国力あげて取り組みましょう。世界に誇れる自然エネルギーの国になってほしい。それを切に願っています。

14595 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は０%がいいと思います。 民意をまとめて法律を作るのが政治家の皆さんの仕事であるならば原発を望まないと言うのが国民の大半以上の人々の意見ではないでしょうか？一部の見えない力を持った人々の意見で国が
進むべき道が決められているような気がしてなりません。今回の原発の事故を自然界からの警告と受けとるならば、今後は原発のない世界を日本が世界に先立って作って行くべきではないでしょ
うか？次の世代に自然豊かな美しい日本を引き継ぐためには今、原発に頼らないで安全で環境を損なわない発電システムを開発すべきだと思います。どうかお願いします。原発で電気を作るの
は止めて下さい。原発はCO2を出さないから温暖化防止にはなると聴きますが、もっと厄介な物が、人間には自然には処理出来ない物が出てしまう。それは人間の遺伝子を狂わせて不幸な人間
を作るんですよね？未来の地球のために原子力は使わないで欲しいと思います。

14596 個人 学生 ３０代 女性 大前提として自然エネルギーの推進を強く希望してい
ますが、現時点では原発再稼働に賛成です。

　大学で環境問題について勉強しています。（通信制ですが）海外の学校なので日本の文化や背景などまで詳しく説明する必要があり、これまで国内外を問わず様々なウェブサイトを閲覧してき
ました。私自身原発事故についての情報は海外のサイトを参考にするようにしています。客観的な意見が聞けるからです。大半は「世界中で一番原発を作ってはいけないところに日本は建設して
しまった」という意見です。一番ショックだったのはクラスメートに「日本はうそつきだ！」と言われたことです。私一人では微力ですが、何とか信頼を回復しようと頑張っています。
　原発自体はGHGをださないので私はいいと思っています。そして原発マネーでさびれた町が豊かな街になる現状も知っていますので（山口県の上関の近くに住んでいます）、いまさら原発を廃止
してしまうのはそういった自治会へのある意味『死刑宣告』ですよね。それにもし廃炉が決定したとしても炉心はしばらく放射線を出し続けるし、施設や廃棄物の処理に莫大な費用がかかると思い
ますので、一度に「すべてを廃炉にして自然エネルギー設備の建設を！」、というのはどう考えても不可能に思えます。国民の『廃炉』を叫びながら核のゴミ処理施設は自分の近くには頑として建
設させないというNIMBY精神も理不尽に思えて仕方がありません。震災瓦礫の件がいい例ですよね。でもそこまで反発される方が多いのは情報が乏しいor不正確だからで、それも十分理解でき
ます。きっと（憶測ですが）ここまで述べてきたことが政府が原発を推進される理由の一部ではないでしょうか。放射線の化学式が…とかいう難しいことは私にもよくわかりません。震災後の原発専
門家の話も一生懸命聞きましたが、難しすぎてさっぱりでした。でもそれ以外の国民に身近なことを（費用面とか原発マネーの現状とか）分かりやすく一から正直に説明すれば、絶対にもっと多く
の理解が得られるはずです。（増税も同じで、食物連鎖とかchemical cycleからちゃんと説明すべきです、環境大臣さん。Free riderが多いですね。）

生意気にもいろいろ意見させていただきましたが、目を通していただいてありがとうございました。国外からバッシングを受けないいい国にしてくださいね。
＊ところどころに英単語が入って読みづらくてすいません。

14597 個人 その他 ５０代 女性 　このまでは次世代に、胸を張って日本を手渡せませ
ん。
　安心・安全・長期安定を大前提に、以下の3つの基本
をふまえて原発依存を減らしてほしい。
１、循環型
２、分散・シェア
３、低エネルギー社会

１、循環型
　化石燃料や核燃料は、一度電力に変えると、使用後のものは、Co2や核廃棄物、灰など、2度とエネルギーとして使うことはできません。
　核については、再生利用するため、苦労されていたようですが、さらなる放射能の危険を生んでいるうえ、日本のような地形的条件では地下埋蔵施設建設も不可能ですし、施設の老朽化も不安
です。
　また、福島の事故で、ひとたび事故になったら、そのリスクは手に負えないことが、身にしみました。
　例えば、日本は、四方を海に囲まれていますが、海流のような、電力という形でエネルギーを頂いた後は、再び元の形で返すことのできるものの使用方の開発を、進めていただきたいと思いま
す。

２、分散・シェアリング
　ずっと言われ続けていたことですが、大規模な発電をすることで、大量のエネルギーを得られる半面、沢山の燃料も必要になってきます。
　家、村、市町村などの小単位で、そこで使う分だけをまかなえば小規模な施設、コスト面でも足りると考えます。
　ぜひ、簡易・小規模な発電システムの開発・導入を進めていただきたいです。

３、低エネルギー社会
　近年、特には東日本大震災や九州の豪雨など、天災に対する人の無力を見せつけられ、いかに無理をして、私たちの社会や生活が成り立っていたかを思い知らされました。
　昔から日本にあったように、自然に対しては畏怖の念を持ち、お伺いを立てながら共存して暮らす生き方を、見直すべきでしょう。
　経済成長は、もういいいです。
　まして、過疎地・困窮地域と原発関連等の開発で潤う経済効力を結びつけないで欲しい。
　せめて現状維持、できれば、地域地域で個性があり、人々が誇りをもって暮らせるような生活がしたいです。
　新幹線、車、電化、食料、化学製品…人間社会の一つ一つについて、それは、誰のための何のためのものか、本当に必要か、もっとよく考え、取捨選択すべきだと思います。
　

昨年３月１１日の災害を経験し、国民みんなが自然の大いなる力におそれをなしたのではないでしょうか？大きな揺れ、津波・・・その惨状を伝えるテレビに私たち皆が涙したのは記憶に新しい事
です。
日本は世界有数の地震国です。学者や政治家や電力会社や地方のお偉いさん達は一丸となって、地震国日本に原発を５０基近く作り、「クリーンで安全でコストも安い！」と言い続け、私たちはそ
れを信じてきました。
しかし福島原発が無残な姿になり、大量の放射能が漏れ、家を追われ家族がバラバラになり、今でも避難している福島の方々の苦しみを見て、「原発はクリーン・安全・低コスト」ということが嘘だ
ということに私たち国民は気がつきました。
原発をたくさん作り、運転し続けることで裏では沢山のお金が動いていること、原発を推進してきた一部の学者・政治家・電力会社・原発立地の地元の人達・・・みな莫大な利益を得て、甘い汁を
吸ってきたこと、安全性をおろそかにして、大した技術もないまま原発を稼働し続けてきたこと・・・私たち国民は今多くの真実を知って怒っています。
高い安全性？高い技術？そんなものは自然の威力の前ではただのおごりです。福島第一原発での惨状を見てください。政府の収束宣言？ちゃんちゃらおかしいです。「使用済みの核燃」・「壊れ
た格納庫」…後始末はまったく手に負えず、手こずってるではないですか！
低コスト？結局東電の事故後の賠償金は政府より補助をうけ（私たちの税金です）、電気料金（私たちが払ってます）に上乗せされるではないですか！
クリーン？一度漏れた放射能はどうなりますか？何百年・何千年と地球に存在し続けます。２１世紀に生きてる人間がこれから先何万年と存在しなければならない地球を汚染していい…そんな権
利どこにありますか！
中部電力の方が先日公聴会で「この事故で誰も死んでない」と威張っていましたが、死ななきゃいいんですか？故郷を追われても、子供達の甲状腺に粟粒の突起ができてても、その程度は我慢
しろとでもいうのでしょうか？？
廃炉にするには膨大のお金がかかるのは承知です。しかし今やらなければいつやるのでしょうか？膨大のお金をつぎ込んで、５０基以上の原発を作ってきたのですから、それをやめるのに同じく
らい膨大なコストがかかるのはしょうがありません。今までのおごりのつけを私たちみんなで払わなければなりません。
今まで通り原発を稼働し、使い済みの核燃料を地震国に永遠に埋め続ける・・・それがどんなに危険なことか子供でも分かります。（もんじゅ？？計画通りにいってるのですか？もう諦めたらいか
がですか？）日本は活断層だらけです、その上にボコボコと原発を作り、それをまた動かしたい？もう地震は絶対きませんか？津波は絶対きませんか？「災害がきても絶対安全なように対策をし
ていますから」？？？それは利益を求める電力会社とアホな学者と国の未来を考えていない政治家のおごりです。

たった一つ大飯原発を動かしただけで、暑い夏を乗り切れるのですから、それ以外の原発は今すぐ廃炉とすべきです！昨年３月１１日以来各地で続いている脱原発のデモ・・・毎週金曜日のデ
モ・１６日の１７万人のデモ・・・今それが国民の声です！！決して音ではありません。声を「音」と言い放ち、国民の声に全く耳を貸さない政治家はトップにいる権利はありません。利益だけを追求
する経済界・電力会社・原発立地の地元権力者や地元民の声だけに耳を傾け、媚びへつらう・・・そんな政治家に日本は任せられません。

現在行われている公聴会は原発依存の割合を三段階に分け、国民から声を聞いていますが、果たして人選した人数は１；１；１でいいのでしょうか？国民の声を聞いても圧倒的に０％を支持する
人が多い中、１；１；１は不平等ではないでしょうか？応募の人数の比率を考慮すべきです。

ついでに一つ言わせて頂きたいのは、国民が怒っているのは、原発を擁護している政治・東電・学者に対してだけではありません、事故が起こった時の政府の対応にも国民は怒っています。
国民に放射能飛散に関する正しい情報を流さず、地元民の安全を考慮せず避難もさせず、ただただパニックを抑えることのみに腐心し、真実を隠し通した政府への怒りも、デモには含まれている
と思います。

そんな政府の下で原発と共存はできません！もう一度同じ原発事故が起きたら日本は崩壊します。
また大地震はきます。明日かもしれないし・・・一週間後かもしれない。大飯の下にも活断層は走っていると勇気を持って声を上げてくれた学者がいました。３月１１日で私たちは何を学んでので
しょうか？同じ過ちを起こさないようにしてください。

エネルギー政策の転換は大変なことです。自然エネルギーの開発と実用化…今現在では難しいかもしれない。でも私たちは同じ過ちを起こしてはならないのです。人間の英知をもって自然エネル
ギーの活用を考えなくてはなりません。私たちは未来を考える大きな岐路に立っています。そのチャンスを逃してはなりません。多くの国民の想いを聴き、政府は脱原発の号令をかけるべきです。

これからの日本のエネルギー政策は卒原発・脱原発
を明言し、自然エネルギーに大きく舵をきらなくてはな
りません。一日でも早く原発廃炉を実現してください

女性４０代パート・
アルバイ
ト

個人14585



14598 個人 家事専
業

４０代 女性 原発全面廃止 野田佳彦首相へ

今、脱原発&クリーンエネルギーの開発に各国に先駆けて乗り出せば、将来必ずその技術が日本の資源になるはずです。原発だけが電気をつくるわけではないのに。安全面や使用済核燃料な
どの問題山積の負の遺産を未来に残さなければいけない理由はなんでしょうか？原発村の住民の方々が原発は原発、生活は生活と切り離してかんがえられる環境を政府が作るべき。

原発は日本国民みんなの未来の話なのに、どうして政界、経済界の一部の人達だけで方向性が決めてしまえるのか。

今も仮説住宅に住まわれている被災地の方々。私たち国民が本当に困った時に助けてもらえる社会を創ることが国民の生活を守るということ。それが貴方に託された唯一無二の使命ではないの
ですか。何に貴方の政治生命をかけるのか、どうかもう一度考えてみてください。

14600 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 明日から原発ゼロを希望します。 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する御意見の募集が、どの選択肢を選んでも2030年まで原発容認となる可能性が高いことに気がつきましたので再度投稿します。

どこまで姑息なのですか。「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する御意見の募集が、「明日から原発ゼロ」の選択肢を消すことを目的とした意見公聴会の罠だったことに大変腹が立ちます。

ゼロを選ぶと「2029年まで、今ある原発で動かせるものはすべて動かすことを容認する」となってしまうこと。どれだけの国民が知っているでしょうか。

14601 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電はすべてやめて、再生可能エネルギー発
電に切り替える

原子力の安全性は確保されていない。
地震や津波に対する電源確保や防潮堤かさ上げなどを対策としているが、原子炉の配管や燃料棒設置そのものが地震に耐えられない事象も起きている。
また、核分生成物、いわゆる死の灰は無毒化するまで何万年も時間を要する。
死の灰の 終処分をどうするかも確定していない。
原発は低コストとしているが、ひとたび事故が起きた場合の補償金などを勘案すると高コストだ。
また、原子炉の廃炉にかかわるコストはどう計算されているのか明らかにされていない。
人類と核との共存はできない！

14602 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発依存度0％支持します。 ほとんど稼働していない今でも、電力は不足していない。
危険性の件は置いておいても、
核のゴミの問題があるので、
原発はなくしていかないといけない。

14603 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー・環境に関する選択肢のなかの「ゼロシナ
リオ」を選択します。
福島の経験は原発を使う事はもう出来ないという事を
明らかにしています。

原発のない日本、世界にシフトさせていきたい。

福島では原発事故の被害があまりにも巨大である事が明らかになっています。
統計上表れる指標もケタ違いですが、いままで普通に暮らしてきたひとの生活、人生、未来を
根こそぎうばい、なお将来にわたり人を寄せ付けない環境を作りだしています。
このリスクをこれ以上日本の国土に、また地球の上に置いておくことは
同じ悲劇を繰り返す原因になります。
ゼロシナリオのすべてに賛成ではありませんが原発をなくすべきだと考えます。

またこれまでの原子力政策、原発設置がいかに利益 優先で行なわれてきたかも
明らかになっています。
その人災の影でおおくの働く人々が苦しみ、泣いてきたか考えればまさに「悪政」と言えます。
原発をなくし、この人災のループから抜け出すべきです。

科学と経済の面から、そもそも原子力発電所の仕組みは、その危険性を人類がコントロールしきれないままに使い続けている、欠陥のある技術だと思います。
実用するべきではありません。
また、大規模な発電所での広域への発送電は災害時のリスクコントロールにも柔軟に対応できなくなります。
むしろ分散型、地域密着のエネルギーシステムを構築していく事の方が、雇用もつくり日本全体での経済発展に寄与するものとしていけるのではないでしょうか。

細かい事はわかりませんが、そんな社会を作る為の、知見の集積と実施こそが政治の役割だと思います。

以上です。

14604 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 経済や確実な環境への影響のみで考えるなら、火力
発電をできるだけ早く減らすために原子力の利用を減
らすべきではないと思います。しかし、その前に原子力
のリスクの納得の行く評価（数値化）が必要です。

私が思うには、環境への影響が も大きいのは火力発電である。LNGは発電所はクリーンかも知れないが、発掘現場や輸送はとてもそうとは言えない。シェールガスなどが社会問題になる程で
ある。
それに比べて、原子力の問題はリスクである。
ただ、福島のみで今後のリスクを測ることはできない。
そういう意味で、自然と人間を含めたリスクのモデル化が急務である。
リスクがゼロとは誰も思わない。しかも専門家によって各ファクターの評価が全く異なるかも知れない。しかし、根拠が明確な複数の評価があれば、選択の根拠にはなる。
逆にちゃんとした評価がないと、今後20年に同じような事故が起こる確率が1/2になり、明日にでもゼロにするべきという結論になる。

14605 個人 自営業 ４０代 男性 原発比率ゼロシナリオを選択すべき ●福島第一原発事故から学び、ただちにゼロシナリオを選択すべき
●放射性廃棄物 終処分方法が未解決・確立されていないのでゼロシナリオを選択すべき
●日本は有数の地震国であるから、ただちにゼロシナリオを選択すべき
●これ以上被曝労働者を増やさないためにも、ただちにゼロシナリオを選択すべき
●これ以上子供たちを被爆させないためにも、ただちにゼロシナリオを選択すべき
●原発に頼らない新しいエネルギー社会を作るためにも、ただちにゼロシナリオを選択すべき

14606 個人 パート・
アルバイ

４０代 女性 絶対脱原発 とにかく安心して生活したい。

14608 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電に頼る政策はやめてほしいです。 福島原子力発電所の事故はいまだ収束していません。
その中で、自分の家の隣に原子力発電所があって安心していられると思う人がいるでしょうか。
それならば、誰の家のそばにも原子力発電所を置いておいてはいけないと思います。
今すぐには難しくても、将来的には原子力発電には頼らない日本にしてほしいです。

14609 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電の比率はすみやかに０％にすべき 使用済核燃料の処理方法がない。
どんな技術でも事故の確率は０とは言えず、原発の場合は事故が起きた場合はとりかえしのつかない事態になる。
原発推進の議員、政党には今後投票いたしません。

個人14607

国として三つのシナリオから一つだけを選択することは危険性があると考えます。

もしその判断に間違いが生じたときに、全てが立ち行かなくなる危険性を

出来るだけ少なくするために、原発を使用するかどうかは都道府県別で選択できる

方法がいいと考えます。

人口密度が多い地域、反対に少ない地域によって使用する電力が違うので

発電する方法も違いがあっていいのではないでしょうか

地域により原発に依存しなければ電力確保が難しい市町村もあるでしょうし、

独自性のエネルギーで賄える地域もあると考えます。

またお互いに不足分やグリーンなエネルギーを欲した時は、近隣の県と協議し

受け入れればいいでしょう。

県ごとの2酸化炭素買い取りも出来るでしょう

もし結果不具合がでればまたその時点から新たなシナリオ選択を

始めてもいいと考えます。

原発の危険から回避したい方は原発の無い地域へ住む選択もあります。

原発のある地域には企業などが集まり豊富な電力で経済を潤してくれることでしょう。

またシナリオ２５にある新たな原発建設にかけるお金、その地域にばらまかれる交付金は

全てシナリオ０の１２００万戸へのソーラー設置費用全額負担に廻します。

又は国からの貸与でソーラー設置を早急に始めます

１２００万戸への設置で原発10基分に相当します（政府配布資料より）

選択は一つではありません

3つのシナリオの選択を都道府県別に選択させる
原発に依存かグリーンに進むか地域によって違っても
いい時期
お互いにマイナスをカバーしあえる

法人等４０代法人等法人・団
体等

14599

今後、放射性物質をどのような事が起こっても放出させない原子力発電所の安全はどのように確保出来たのでしょうか。
コストも安全面もクリアしている代替えエネルギーは確保出来たのでしょうか。
そのような事実は国民のひとりとして認識していません。
特に原子力発電所に関しては、確保出来ていないのであればどれだけ補修作業を行っても『既存』の施設です、危険すぎます、選択肢はありません。
原子力発電所に起こる人災害は環境を圧倒的に損ないます。

そして福島では既に損なわれています。
損なわれ続けています。

「環境」と言う言葉があるところには人が住んでいて、人が生活し暮らしている場所であり、今後も継続していける事が大前提となっていなければなりません。
何故なら人の暮らせないところに「環境」も無ければ「環境の選択肢」など無いからです。
そこには到底「エネルギーの選択肢」など存在しないからです。
まずは暮らせる環境があって、様々な選択肢が派生します、エネルギーもその一部です。

放射性物質で汚染された福島は、この先数十年、人が暮らせない場、環境を失った場が多くあります。
その事を、ただただ現実を、直視しなければなりません。

も全力で今すぐ取り組むべき事は、この人災の可能性を消すため 速、 短で廃炉に取り組む事です。
人が暮らせる環境を継続させる事です。
それには「まずエネルギー」ではありません。

廃炉に向け、政府や電力会社は余裕や猶予の無い事を国民に明確にし、国民全体にその事を理解させ、今後も生活出来る環境を継続させるため、国民全体で、必ずやってくるエネルギー不足
に全力で取り組み、その事で起こる混乱に対応しながら、廃炉にする。

それでも、まだまだ廃炉を進めるには至れないと推測します。
エネルギー、政府内、利権、対諸外国、東京電力、国民、他、これらすべてをクリアする事なんて不可能です。
だから、早くに決定させておき、ひとつずつに直面しておく必要があります。
あやふやに10％残しておこう、25％残しておこう、なんて事をしていれば、その分の柵も残しておく事と同義です。
福島原発についても、これまでの措置や処置も、遠回しであればある程、泥濘に嵌まっている事例でした。
今度はそのような事の無いように願います。

また、ジュニア用のパンフレットの 後。
「2030年には君たちも立派な大人だからね、今からきちんと考えるべきだと思うよ」
との事。
我々大人は、今きちんと決定して行動し、2030年には大人になっている彼らに子供の内からそのように我々のしてきた事を押しつけたりせず、きちんと廃炉になっている原子力発電所を見せて安
心させてやりたいものです。

設問を再検討いただき、廃炉を決定してください。既に
このような状況に至った『既存』の企業施設、取組、方
針、法律の中で「エネルギー・環境に関する選択肢」と
言う設問ではなく、率先した廃炉の決定を。

男性３０代会社員・
公務員



14610 個人 自営業 ６０代 女性 (1)原発は即停止、即廃止、即廃炉。

(2)エネルギー政策は地域分散型とし、エネルギーの
自給自足を目指す。

原発がなくとも電力に影響しない事がわかったので、原発は今から停止。

大企業については、既に自家発電を有し、電力が余っている企業があるので、活用する。
自家発電を有しない大企業は、今後設置を義務付ける。
既にある大規模電力を業とする民間電力会社はそのまま存続させる。

原発はそもそも人間と強制できないもの。
自動車は横にあっても危険ではないが、原発は存在それだけで人間に害を与えるもの。そもそもが本末転倒の存在である。したがって即廃止しないとならない。

エネルギー供給については、多方面のリスクを考えて行くと、地域分散型が効率的だと思う。
従って東電は即解体し、事故の補償や現存する原発の廃棄整理を行う。

今後、建設する戸建住宅や集合住宅や施設には自家発電を設け、主電力とする。設置にあたり、行政は協力は不可欠。

病院など現在も自家発電が義務付けられている施設はその充実を計り、自家発電を主電力とする。
停電に備え、地域での電力移動を可能とする。

電力は自由化し、その移動に関しては、送電線の維持管理も含め地域行政がまとめ役を務め、作業は一部始終国民に開示することで透明性を確保。

また、地域間同士の電力移動を可能にするよう、行政は調整する。

既存の建物や施設については、地域行政が市民の利益を鑑み、市民の為に協力して対処する。
国家とは善良なる国民の安全と幸福の実現のためにあり、一部の国民の為にあるのではない事が一番の理由となる。

14611 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシステムを選択します 　東京電力福島原子力発電所の事故処理に関わる新聞報道に接した際に、「これでは戦争を決定した政府高官は生き延びて、招集された一市民が兵卒として真っ先に死んでいく戦争とかわらな
いではないか」と感じました。
　被爆国でありながら、「核兵器にするのでなければ原子力は安全である」という神話を疑わずに電力の恩恵を受けてきたことは、私達が反省すべき点だと考えています。
　「絶対」の安全、というのは無いと思います。限られた時間や場所だったり、Ａと比較してＢがというレベルのものだと思います。であればなおのこと、万が一の時の対処方法がない、原子力発電
という技術はゼロにして行くべきだと思います。

　電力を背景にさまざまな快適さや省力の恩恵を受けて暮らしていますが、ＣＯ２排出を減らすという観点からも、過度の快適志向、省力志向を反省する気持ちは多くの国民が持っていると思いま
す。経済成長だけではない、本当の豊かさが議論されて久しいと思いますが、原子力ゼロへ向かうことも１つの豊かさに繋がると信じています。

14612 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 【将来の社会へ理念を持って構想するべきです。原発
ゼロを求めます。】

発送電や電力売買の仕組みや小規模再生エネル
ギー設置補助など抜本的に制度や構造をリノベーショ
ンしていくべきです。

15％、25％と現実に折衷していては理念構想は絶対にできるはずがありません。グランドデザインの理念を持つ、実践的制度・構造の改革を実行すること、そして中期、長期の目標と具体的内容
を国民に示してください。
現実折衷に終始しないで下さい。未来に理念を持つことでエネルギー改変を行い達成していくことが国民の生活と現実的日本の成長、国際的力においても 良だと考えます。

14613 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 現時点で固定的なエネルギーミックスへの性急な転換
を図らず、
産業と国民生活への影響を充分に考慮した中期的な
エネルギーミックスを図り、

終目標にソフトランディングする道を模索すべきであ
る。

・いずれのシナリオも発電コストの大幅な上昇を招く試算となっている。
　弊社の営むソーダ工業においては、製造コストに占める原料としての電力費用の
　割合が大きく、コスト上昇は国民への負担の強制、あるいは当産業への壊滅的な
　影響を及ぼすことになる。
　多くの産業の基礎資材であるばかりでなく、水道水の消毒剤としても欠かせない
　薬品を供給しているソーダ工業の疲弊は、国民生活の安心・安全の側面からも
　直接的な影響を及ぼすことが必至である。
　
・昨今の国際情勢における日本の国力の相対的低下や国内経済のデフレ状況から、
　エネルギーミックスの性急な転換による産業の国際競争力低下や、国民の
　生活レベルへの影響は絶対に避けなければならない。
　また、将来的な経済情勢変化や科学技術の進歩などに従い、固定的な
　シナリオの選択だけではなく、社会的変化に柔軟に対応できる制度設計を
　行うと共に、継続的な見直しが必要である。

・発電コスト抑制のための有望で将来性のある技術に国家資源を投入することは
　もちろん、再生可能エネルギーの発電コストの低減に注力しつつ、化石
　エネルギーの有効活用についても更なる技術の進展を促進するなどの
　二正面作戦により中期的なエネルギーミックスのロードマップを策定し、
　長期的には国民合意に基づく目標を示すべきである。

14614 個人 自営業 ５０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を望む。

静かに考えてみてください。利益や個人の欲望ではなく。地球（ガイア）と生きているという感覚を考えると、より優しいよりよいエネルギーが生まれることを望みます。既存の選択肢からではなく新
しいものがひらめくでしょう。子供たちの突拍子のないと思われる意見を聞いてみてほしい。

14615 個人 自営業 ４０代 男性 (1)原発０シナリオに賛成。３年以内に全原発を廃炉に
する。短期的には全旧型火力発電をガスコンバインド
サイクルに置き換え電力を賄い、長期的には省エネ・
効率化の追究、再生可能エネルギーの促進をはかる

(1)エネルギー政策基本法の改正
(2)電気事業法（総括原価方式）の廃止
(3)電源三法廃止
(4)発送配電の分離
(5)原発国有化
・電力会社と原発を切り離し、原発は国の管理下に置き、全ての原発を３年以内に廃炉とする→利潤追求型の民間企業が原発の安全性を極めるのは到底ムリ
・緊急課題・福島第一原発４号機の使用済み核燃料プールの補強・燃料抜き取り
・国際基準に応じた全原発の安全対策→廃炉完了までの安全性を高める
・使用済み核燃料を、耐震性・安全性を高めた新施設に長期保管
・核燃料サイクル事業を廃止
(6)原子力ムラの集団疎開・・・新規事業への誘導（廃炉事業、事故処理事業、廃棄物処理業、代替エネルギー推進事業など）

そもそも人間に元素を核分裂させる権利などない！放射性物質が同時に生まれることで神様はその過ちに気付かせようとしている。核エネルギーの使用は諸悪の根源であり、３１１は神様から
の 後通牒である。今、目覚めないともう次はない。

国家に対し責任は「ある」と言うが、責任は「取らない」官僚・政治家。そもそも原発事故で責任など取れない。利権を守り我が身の食い扶持を案じているだけの堕落した寄生集団にしか見えな
い。そうでないと言うなら、たった１人でもいいから魂が宿った人間として行動で示してほしい！

14616 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 大飯原発の再稼働は時期尚早でしたね。大飯原発を
皮切りに、どんどん稼働させてく魂胆は見えすぎてい
ますよ。国策として自然エネルギーを推進していく事が
日本を救う道だと考えます。

福島第一原発事故の事すらほとんど進展していないくせに良く大飯を再稼働させたなと、呆れてしまいます。
福島の事故の影響は平和に暮らしてきた人達の生活、仕事に暗い影を落としました、、、
海外では日本の動向をしっかりと見ていますよ！
きっと終息すらしていない現状での再稼働を呆れて笑ってる事でしょう。
再稼働は100％反対です。

14617 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロを目指し、自然エネルギーの開発に投資する
べきだと思います。

核廃棄物の処理が儘ならないまま、福島原発の廃炉の見通しもないままで原発に依存していくというのは見通しが甘過ぎると思います。

お金を使うなら原子力でも火力でもなく新しい代替エネルギーの開発にお金を使っていただきたい。日本という国をこの先も存続させたいので。

14618 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 多くの地震学者が唱える「巨大地震サイクルに入った
日本」で
第２の福島を作らないために、子ども達を守るために
今すぐ原発ゼロの意志決定が必要

多くの地震学者が唱える「巨大地震サイクルに入った日本」で
第２の福島を作らないために、子ども達を守るために
今すぐ原発ゼロの意志決定が必要

2030年まで原発を継続させることを前提とした案には反対です。2030年まで日本に巨大地震が発生しないことを前提としているようですが、ほとんどの地震学者が日本が巨大地震周期に入った
ことを警告しています。さらに、原発の貧弱な安全対策が白日にさらされているにも関わらず、強引に再稼働を決めた政府の方針にも異を唱えます。

千葉県では福島県産の野菜や魚介類が多数入荷されますが、スーパーの片隅で売れ残り、ほとんどが破棄されています。このような不幸な土地を二度と作らないために、今すぐ原発ゼロを決定
すべきです。

現在に至っても、乳幼児向けにペットボトル水を購入し、安全な西日本の野菜を取り寄せ、ガイガーカウンターで公園の放射線濃度を測る日々です。この現状を政府はしっかりと受け止め、国民
を犠牲に不幸にしないエネルギー政策を根本から考え直す時期だと認識して下さい。

14619 個人 無職 ６０代 男性 原発　ゼロシナリオ 原発の放射性廃棄物の処理も確立されておらず、さらに福島の原発事故も解決されていない現状で、危険と放射性廃棄物を増やす原発再稼働は考えられない。
福島の現状で明白なように、原子力は制御できないエネルギーであり
今後、何かあった後で想定外では許されない、誰も責任取れない。
現実に、福島で何も・誰も責任が取れていない。
原発は中止し、再生可能エネルギーの発電に特化する政策に変更しなければならない。
また、原発放射性廃棄物の後処理研究のみ継続してゆかなければならないと考えます。

14620 個人 その他 ７０代 女性 原発再稼動に反対です。 福島の放射能拡散は未だ収まらず、広大な山野の除染に至っては、その手段すら及びもつかない現状です。豊かな実りの国土を人の生きられない死の街や村にして、尚、原発を再稼動させる政
府、経済界に強く抗議の声をあげます。

電気を垂れ流す社会を反省し、日本人は謙虚に慎ましく暮らす生活様式に戻る時期です。

地震多発の日本で再び原発事故が起きたら、住めない国になるでしょう。将来の子孫が世界中を彷徨い歩く流浪の民とならないよう、美しい自然に満ちた安心して住める国土を守るのが、我々
の努めと思います。

原発に依存してきた地方都市に対して、政府には責任があります。巨額の予算を投入し、その自力を奪ってきたのですから。
適切な社会保障で下支えしながら、健全な本来の姿を取り戻すまで、フォローし、リードするしかないでしょう。

14621 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持します もちろんゼロシナリオ以外あり得ないでしょう。

今の原子力関連チェエクシステムが少しも機能しないものであることが明らかになった以上、そんなお粗末なシステムを維持するために後世にツケを回すような厚顔無恥には、決してなりたくあり
ませんから。

14622 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 　将来的に原子力発電に頼らないエネルギー政策を
めざしてゼロシナリオを選択すべきとの意見を表明し
ます。

　千葉県は、昨年３月１１日の福島第一原子力発電所の事故によって、農林水産物などの食品をはじめ暮らしの様々な面で大きな影響を受けました。こうした影響は、今後も長期に渡って続くこと
が予想され、小さな子供を持つ母親をはじめ生協組合員は大きな不安を感じています。

　千葉県生協連と会員生協では、事故以降、日本生協連とともに、放射能問題をはじめ日本のエネルギーや原子力発電をめぐる問題について学習と討論を重ね、また、暮らしの見直しによる節
電にも取り組んできました。こうした中で、将来的に原子力発電に頼らないエネルギー政策をめざしていくことが多くの生協組合員の切実な願いであり、原子力発電を段階的に低減することによっ
てそれが可能であることを確認してきました。

　以上のことから、将来的に原子力発電に頼らないエネルギー政策をめざしてゼロシナリオを選択すべきとの意見を表明します。

14623 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを強く希望します。 現在も福島原発事故の影響で避難を強いられている方がいます。その保障問題、確固たる解決策は、何も見えてきません。
その状況下で、こんなにも危険な発電システムを容認するわけにはいきません。

原発稼働がなければ、電力が足らなくなるといいますが、それならば余剰電力を、まず必要なところへ優先的にまわすシステムの構築、今ある電力でいかに暮せるのかのリアリティーあるモデル
の提示を望みます。

将来的には安全なエネルギーの開発。
原子力発電もほんの数十年で開発から実用にこぎつけました。
国民の叡智を結集すれば、次なる夢のエネルギーの開発はたやすいことだと思います。

14624 個人 家事専
業

４０代 女性 0シナリオ
地震国の日本で原発は無理
放射性廃棄物の問題
原発を続ければ再び事故が起きる事は必至
日本を世界を守るために原発を続けてはいけない

0シナリオ

地震国の日本が原子力発電を行うのは、そもそも無理があります。
放射性廃棄物の問題が全く解決していないのに、原発を始めてしまったことが、そもそもの間違いだと思いますが、何十年もたって、状況は改善するどころか増々悪化しているのに、さらに続けよ
うとしていることも、どうかしているとしか思えません。
そして、福島の事故で、日本の原発の安全管理がいかにずさんであるかが露呈しました。日本の原発が世界を日本を汚染し続けているのに、また原発を再開しようとして、その理由が「日本が立
ち行かない」とは驚きです。日本や地球を滅ぼそうとしているとしか思えません。。。

これらの選択肢は、再び事故が起きたときの影響は勘案されているのでしょうか？野田首相は、再び事故は起きません、と言っていましたが、なぜ再び事故が起きないと言えるのかの説明は全く
ありませんでした。できるはずもないと思います。原発を続ければ事故はまた起きることでしょう。

福島では災害関連死が500人以上、万を越す人が故郷に帰れず、放射能の影響はこれからどうなるか検討もつかない状態です。再び繰り返したいのでしょうか？公務員や議員のみなさんの多く
は、志を持って、その職につかれたことと思います。そのことを思い出して、私たち国民をどうぞ守って下さい。

14625 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 15、20-25シナリオともに「もんじゅ継続」を前提として
いるので反対です。0シナリオは経済混乱が懸念され
ますが、20年後にはかえってブースト効果が期待でき
ます。子供の世代のためにこの案に賛成です。

15シナリオ、20-25シナリオともに「もんじゅ継続」を前提としているので、反対です。高速増殖炉はいまだ成立していない技術であって、今後もいつか成功するという見通しがたっていないと理解し
ています。そのようなあてにならない技術の完成が前提として組み込まれたシナリオは、受け入れることができません。0シナリオは直近の未来で経済に混乱をもたらす点が懸念されますが、20年
後の経済にはかえってブースト効果が期待できます。自分の世代のためというより子どもの世代の未来のためにこの案に賛成します。

14626 個人 家事専
業

３０代 女性 原発は要りません 福島の事故以来、原発についていろいろな報道や情報を目にするようになりましたが、いくら事故は収束したと政府が発表しても不安は消せません。
事故処理をされている方を始め、通常の原発稼働においても定期点検等で被爆しながら仕事をされていると知りました。誰かの犠牲の上の贅沢は嫌です。
原発施設周辺の住民も、仕事がもらえるとはいえ不安を抱えて生活していると思います。原発から100km離れた私ですら、近く起こるとされる3連動地震による原発施設の損傷等はとても心配で
す。いくら計算上地震に耐えうると結果が出ても、想定外の災害も起こりうる訳なのであまり意味が無いと思います。
総理が責任を持つと言ったとこで、はたして任期いっぱい勤めれるのか、もし事故がおこったらどう責任を取るつもりなのか。総理の職を辞するだけで事は収束しません！切腹したとしても誰も喜
びません。これこそ、無責任な言葉は無いと感じました。
国民の命に関わることです。便利な薬品でも健康被害が判明したら使用禁止にするように、日本の国土に原発は合わない事は明らかなので、辞める勇気ある決断を願います。そもそも稼働云々
より、廃棄物の処理方法が先であるべき。

14627 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年には、「0」とすべき。 すでに、30年以上の稼働の原発を廃炉にしつつ、新な再生可能エネルギーに転換すべきである。その技術力を発展させ、世界に逆に輸出することを考えるべきである。地震列島には、原発はい
りません。

14628 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオ………2030年の原発依存度をゼロに
する。
を厳守してください。

１．原子力発電を速やかに停止すべきである。
２．核燃料サイクル政策を選択肢に含めるべきではない。
３．エネルギー消費を減らし、再生可能エネルギーを普及させるべきである。
４．国民的議論にはなっていない。



14629 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発はゼロにすべきだと思います。 大震災から1年以上が経ち、原発の注目度も下がり、あまり報道もされなくなりましたが、実際はどうなのでしょうか？実際は食料や水も報道されている以上に危ないなどという話も聞きます。本当
に私たちの健康は守られているのでしょうか？私は2年前に結婚し、これから子供も欲しいなと考えてます。周りの友人たちもどんどん出産していってますが、この子たちの将来は確実に安全だと
言えるのでしょうか？こんな不安いっぱいの日本で私は子供を産みたくありません。何よりも大切である国民の安全・健康が保障された明るい未来を作っていって欲しいです。その為にもまずは、
国民を危険にさらす可能性のある原発はゼロにすべきです。

14630 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ２０３０年ではなく、今すぐに「原発０シナリオ」を希望し
ます

２０３０年でないとどうしてだめなのでしょうか？
今すぐに国内全ての原発の稼動を停止してほしいです。

３１１以降、自然災害に関しては「絶対安全は考えられない」
もし災害が起こったら...は、今日かも、明日かもしれない。
今現在も毎日もやもやびくびくして暮らすようになってしまった。
国内の原発の稼動が１基でもある限り、安心に暮らすことができない。
未来の子供たち、未来を担う人々に核廃棄物を受け継ぐしかないのに、
これ以上それを増やしていくことは、どうしてもしたくない。
いま原発を再稼動しなければいけない理由がハッキリわかりません。
たとえば停止したら国民が今より耐える事が必要になるのであっても、
つくってしまいそれに依存してしまったツケは
自分たちの代で少しでも多く償いたいです。
全てを未来に押し付けたくない。

このコメント、全部目を通してもらえるのでしょうか？
こんなつたない文章しか書けなくて申し訳なくもどかしいですが、
私達は政府にまだ少しでも希望を持っているから提出するのです。
この思いがなかったことにならないよう、本当に願っています。

14631 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 現時点で固定的なエネルギーミックスへの性急な転換
を図らず、
産業と国民生活への影響を充分に考慮した中期的な
エネルギーミックスを図り、

終目標にソフトランディングする道を模索すべきであ
る。

・いずれのシナリオも発電コストの大幅な上昇を招く試算となっている。
　小生の勤務先の会社の営むソーダ工業においては、製造コストに占める
　原料としての電力費用の割合が大きく、コスト上昇は国民への負担の強制、
　あるいは当産業への壊滅的な影響を及ぼすことになる。
　多くの産業の基礎資材であるばかりでなく、水道水の消毒剤としても欠かせない
　薬品を供給しているソーダ工業の疲弊は、国民生活の安心・安全の側面からも
　直接的な影響を及ぼすことが必至である。
　
・昨今の国際情勢における日本の国力の相対的低下や国内経済のデフレ状況から、
　エネルギーミックスの性急な転換による産業の国際競争力低下や、国民の
　生活レベルへの影響は絶対に避けなければならない。
　また、将来的な経済情勢変化や科学技術の進歩などに従い、固定的な
　シナリオの選択だけではなく、社会的変化に柔軟に対応できる制度設計を
　行うと共に、継続的な見直しが必要である。

・発電コスト抑制のための有望で将来性のある技術に国家資源を投入することは
　もちろん、再生可能エネルギーの発電コストの低減に注力しつつ、化石
　エネルギーの有効活用についても更なる技術の進展を促進するなどの
　二正面作戦により中期的なエネルギーミックスのロードマップを策定し、
　長期的には国民合意に基づく目標を示すべきである。

14632 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発に一票をいれます。
しかし、反原発の人間が脱原発を目指す必要はありま
せん。それを述べます。

数値目標はナンセンスです。事故を経た今、制度設計をし直す必要があります。

・発送電分離を提言します。地域独占状態を止めます。
・事故した場合の事業者の責任を厳格にさせます（今回の事故でいえば東電は放射性物質の回収を行う必要があります。）。経営者や規制側の人間にも刑事罰を与えます。
・原発の廃炉は30～40年まで（例外なし）
・核廃棄物処理の未来への先送りを断絶します。そのための手順として、CO2排出権を参考とした、核廃棄物排出権の取引を運用します。

これらを実行しますと、自ずと脱原発に向かいます。
考えられるルート例は以下の通りです。

Aルート：発送電分離と電力自由化　→火力に比べコストの高い原発を使う電力事業者はいなくなり、結果として脱原発となります。

Bルート：事故時の責任を全て負わせる。原発事故に対する保険にも加入させる。　→事故すれば経営破たんしますし、保険料も膨大となりますので結果として脱原発となります。

Cルート：40年で例外なく廃炉、30年超えてもメンテナンスが悪く老朽化が見られる場合は廃炉とする。　→原発は老朽化しても酷使することで利益が出ます。逆に言えば酷使しなければ原発を使
う旨みはなくなり、原発を扱う事業者はいなくなります。

Dルート：原発による電力を購入する場合、核廃棄物処理を負担していただきます。処理を電力会社側に委託する場合は、処理費を上乗せした金額で電力を買い取る必要があります。　→原発
の電力がほしいと言っている経済界は核廃棄物処理の費用を請け負う気はありませんので、原発の電気の購入者はいなくなります。結果、脱原発となります。

原発推進者は原発による利益だけを受け取り、不利益は受け取らないという不正を行えているから推進しようとしているのであり、推進者自ら不利益も受け取っていただくようにすれば、原発をや
りたいという人間はいなくなります。

14633 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年まで（早ければ早いほどいい）に原発をゼロ
へ。政府は早く決断し、原発ゼロへの道筋を示してほ
しい。

原発事故があり、またそれが1年以上たってもまったく収束していない中、「原発が安全」というのは、もう信じられません。

今後事故を二度と起こさないようにする唯一の方法は、
原子力発電所を段階的に、できる限り速やかに、
永久に廃炉にしていくことだと思います。

2030年まで（早ければ早いほどいい）に原発をゼロへ。政府は早く決断し、原発ゼロへの道筋を示してほしいです。

方向転換して、自然エネルギーを推進してください。
処理が決まっていない中で、これ以上放射性廃棄物を増やすのはやめて、
危険な再処理システム（もんじゅ）も、早くあきらめて廃止を決めてほしいです。

14634 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオを選択すべきです。本当は今すぐにでも
ゼロに。地震国日本に危険な原発はいりません。事故
がおきれば、国民の暮らしが壊されます。福島の人、
自然に目を向ければ、大飯原発再稼動もありえないこ
とです。

現在、原発がなくても、みんな生きてます。確かに不自由なこともありますし、まだまだ電気に頼った生活をしています。でも、原発怖い、放射能怖いです。使用済み核燃料どうするのか、も大問題
です。「後は野となれ山となれ」では困るのです。いっそ電気代少し高くても安全な方がいい、と思うくらいですが、いろんな資料や報道を聞くと、本当に適正な電気料なのか、いや原発の安全対策
や補償のこと、廃炉にする費用まで考えたら、原発はけっしてやすくないとおもいます。節電と自然エネルギーへの転換が必要です

14635 個人 無職 ６０代 男性 将来の原発比率については、０％とすべきです。
未来の地球のため、人類を含めた生き物のため、脱
原発は他に選びようのない選択です。

人間にコントロール出来ない原発を、小さな島国であり地震大国である日本に作る事は、どう考えても理に反します。
そして、去年の３月の原発事故で明らかになった、政府、原子力安全・保安院、原子力安全委員会、電力会社等々の専門家とは思えない対応をみて、これは駄目だと思いました。
「想定外」という言葉ですべてを片付けてしまおうとする無責任極まりない態度。この人たちには常識＝共通認識、品位が欠けています。このような人たちが原発を動かして来たのかと思うと、悔し
くてたまりません、恐ろしくてたまりません、悲しくてたまりません。
「想定外」の事故が起こって原発が壊れても、放射性物質を飛散させたりせず「安全」に壊れるように出来なければ、原発は作るべきではありません。
だから、大飯原発の再稼働には、怒りと絶望を感じました。
福島原発の事故原因の解明がまだ出来ていないのに、放射性物質の飛散を防ぐフィルターを含めたﾍﾞﾝﾄのシステムが出来ていないのに、避難マニュアルが出来ていないのに、免震棟が出来て
いないのに、etc.etc.安全神話はとっくに崩壊したというのに、再稼働してしまうこの国。悲しいです。
経済よりも優先すべきものがあるのです。原発を止めましょう。

14636 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 2030年までに原発ゼロということではなく、即廃炉へ。 放射能の影響による危険性と、活断層の上に原子炉を建設するなど、日本の原子力発電所に「安全基準」というものは皆無と思われる。
2011.3.11の、福島第一原子力発電所の事故以降「原子力発電」を選択肢に
入れていること自体疑問に思う。

地域の電力は地域でまかなう小規模発電の推進に対し補助をつける。

また、原子力を制御しようとする日本の科学力をもってすれば、新たな
クリーンエネルギーの開発も可能ではないだろうか。
クリーンエネルギー「世界第１位」になるべく国策として
取り組んで欲しい。

14637 個人 その他 ４０代 男性 核拡散防止条例 止めるにしても
1　核の廃棄場所は？
2　中間貯蔵地は？
3　費用は？
お答え下さい

14638 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働反対。
原子力発電の即時廃止。
全原子力発電所の廃炉。
発電システムを見直し、余剰電力量の削減と蓄電(水
素によるブァッファ)で需給の 適化。

一定の合理性と社会的利益により原子力発電が推進されてきたが、福島の事故後、合理性も社会的利益も肯定できない。
私が原子力発電を否定する理由は、事故が起きた場合の被害の大きさと影響の時間の長さ。
そして、全ての事象に事故を完全になくす事はできない。
今回の福島の対応も、あまりにひどく、核拡散防止の基本すら守られない行政、立法、司法は機能せず、事故、被害ともに全く対処できようもない現状も、判断の一因とします。

14639 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 原発は即刻ゼロにしていき、厳しい中で未来を切り開
いていくべきだ。

使用済み燃料の処理については強い不信感があるため、いくら安全性を主張されても、
害を完全に無効化できる技術がない以上、増やしてほしくない。

エネルギーシフトについては、この機会に一気にゼロにしないと、現状に甘えて
やるべきことをやらなくなることが予想できる。
日本人は現状に甘えがちだから、次に一気にシフトしていくには今しかないと考える。

産業としては再生可能エネルギーへの移行によってエネルギー費用が上がったとしても、
それを吸収できるだけの経済力がある国にすればよい。

原子力ムラを解体し、エネルギーの地産地消化を図れば、国内に新たな産業が生まれる。
これは富の再分配という点でも有効だ。

国内経済を盛り上げるように、少子化対策、円高対策、教育に力を入れ、将来的な国力の
強化に努めれば、多少のエネルギーコストの上昇くらいは必ず吸収できるようになる。
そういう強みを日本人は持っていると信じている。

中国はいまだに原子力を推進していると言っているが、スマートシティの推進にも積極的だ。
国内でスマートシティのモデルケースを作り、世界に展開するビジョンを持っている。

日本にはそうした「したたかさ」や「夢」が必要だ。
もっとチャレンジ気質のある国にし、活気を創出してほしい。

目の前のエネルギーコストの上昇に目を奪われ、経済界、産業界からの圧力に負け、
本質的な対応がおろそかにならないようにしてほしい。

20年、30年後の日本に夢と希望を与えてほしい。

14640 個人 家事専
業

３０代 女性 発電方法は、原発ゼロ、自然エネルギーと火力とす
る。
自然エネルギーの開発・導入・普及に、国が補助金を
優先的に出し、一気に需給拡大。地域独占の既存の
電力会社は、解体。日本企業の新規参入を促す。

福島の原発事故後、東日本一円に拡がった放射能汚染により被爆した方々、食物や粉塵を通して内部被曝している方々が、今も大勢いるが、有効な手だては、避難するほかにないのが現状
だ。

安心してくらせる、何でも食べられる国土を、これ以上、減らさないために、原発は、即座に停止してほしい。
なぜなら、国内の原発はすべて、構造上の欠陥を抱えていると言われているし、さらに、日本列島は、地震の活動期に入ったと、複数の地質学者が指摘しているからである。

自然エネルギーの活用を、考えつくものは全て試してみたらいいと思う。太陽光、地熱、風力、潮流など。
専業主婦の私にでも、これだけ思いつくのだから、専門家なら、もっと具体的な案を、地域分散的に、すみやかに実行できるはずだ。
欧米、中国、ブラジルでは、風力と太陽光を、積極的に活用している。ならば、技術的に、日本にできないわけがない。

具体的には、家屋やビル、公共機関の屋根、空き地などに太陽光パネルと蓄電池を設置したり、国中（特に都市部）を緑化して気温を下げたり、洋上・地上での風力発電などは、比較的、容易に
導入できると思われる。

その際、独占企業は、税金を使わずに解体し、電力業界の規制を緩め、日本企業のみの新規参入を奨励すれば、電力料金は、むしろ今よりも下がるのではないか。外資の参入を認めない理由
は、無論、国内経済の活性化を図るためである。

以上の政策を実行できない理由が、既得権益にあるのならば、それに義があるのかどうか、事実を公表して、国民に是非を問えばよい。

自然エネルギーに移行する間、火力の必要性が一時的に高まるのは、仕方がない。
石油は高いので、オーストラリアの安価な石炭を利用すれば、費用を抑える事ができる。石炭を燃やしても、NOxを出さない技術は、既に確立しているため、環境にやさしい。

核技術については、発電には利用しないけれども、研究は、継続していくべきである。

子供たちが大きくなった時、「福島の事故の後、お父さん、お母さん、おじいちゃん、おばあちゃんが、ぼくを・わたしを守るために、必死になって、日本をよい国に変えてくれた。」と、誇りに思ってく
れるような、国づくりがしたい。

後まで読んで下さり、ありがとうございました。集計作業、大変お疲れさまです。

(削除)



14641 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 国内にある原発を今すぐ全基停止。廃炉させてほし
い。そして、日本が先頭にたって、世界中の原発をゼ
ロへ。

単純に危ない。実際に制御出来ないことがわかっているんだから、危険すぎる。

14642 個人 家事専
業

４０代 女性 0パーセント　原発即停止、廃炉すべき 私自身電力会社に勤務していたときには、原発は安全な物と教えられ、
そう信じていました。しかし、福島で大事故を起こし、取り返しの
つかない環境汚染まで起こしてしまった今、原発は即停止、廃炉しな
ければならないと、考えています。
口にする物全て、子どもの遊ぶ場所、全て自己責任で注意しながら
暮らしていかなければ、子どもの未来を守れない国は、国として
機能していないと思います。
福島で被害にあわれ、今も苦しんでいる方々を、心から思えば、大飯原発の
拙速な再稼動が、いかに愚かな事か、わかるはずです。
軍事、国防の面から、原子力の研究開発が必要であるならば、電力会社を
間にいれずに、防衛庁直轄で、自衛隊の管理を受けながら、原子力研究開発を
勧めればよいと思います。

14643 個人 家事専
業

３０代 女性 原発はいりません。0シナリオです。人為的事故、自然
災害事故、テロ、あらゆる可能性を想定しても尚安全
だと言えるのですか？安全が確約できない以上、原子
力は人間が使ってはならないエネルギーだと思いま
す。

原発はいりません。即時に0、シナリオです。昨年の福島原発事故が起こるまで何も知識を持っていなかった、興味もなかった自分を恥じています。知れば知るほどに原発は必要ない、と思いま
す。
原発が事故を起こしたら、人の手には負えない、ということが福島の事故で身にしみてわかったと思います。首相は終息宣言を出しましたが、今も尚大量の被爆者を出しながら、福島では終りの
見えない収束作業が進められています。いったいいつになれば終わるのでしょうか。
福島があんなに酷い状況になってしまっているのになぜ、原発に依存するエネルギー政策を推し進めようとするのでしょうか？理解に苦しみます。想定外を言い逃れにして、想定内の対策すらき
ちんとすることすらせず、大飯原発の再稼働。きっとなし崩し的に他の原発を再稼働するつもりなのでしょう。
夏場に電力不足が危ぶまれることを知っていて、なぜこの一年の間に他電力の対策をしてこなかったのでしょうか？火力発電所の増設も然り、夏場、日差しが強ければ太陽光発電で十分に補え
るのではないでしょうか？地熱発電の日本の技術が優れているならば、国定公園がどうの、温泉街がどうのなどと言わず、早急に開発すべきでは？原発事故が起きれば、国定公園も温泉街もと
りかえしのつかない放射能汚染の被害を受けるのは明白です。だったら安心安全で経済の為になる（ 後の経済は嫌味です。お偉いさん型には経済発展が何よりも大事な方が多いようですか
ら）地熱発電に力を注いではいかがでしょうか？
電力を作るということについてを考えるのも大事ですが、今まで阿呆の様に何も考えず電気を大量消費していた我々の生活も見直さなければと思います。

14644 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー資源に乏しい日本にとっては、多様な選択
肢によってエネルギーを安全かつ安定的に確保する
事が重要。でなければ、国内産業の空洞化に拍車が
かかるとともに、わが国経済の持続的発展も阻害して
しまう。

　中・長期的なエネルギー政策については、シナリオの検討の中でも示されているように、「どの程度の時間をかけて、どこまで原発依存度を下げていくか、どの程度のコストをかけるのか・かけれ
るのか、」など、どのようにエネルギー構造の転換を図っていくのか重要であり、一時の感情に流されることない取り組みとしてのパブリックコメントの対応は時宜を得たものとして評価しています。
　わが国経済の持続的発展に向けては、産業の国際競争力と雇用の維持、コスト、ＣＯ２対策などを総合的に判断したエネルギー計画を策定することが重要です。
その際には、中・長期的な視点と、エネルギー比率の転換による国民一人当たりの負担、産業・企業への影響や負担などの足下課題を無視することがあってはなりません。
　また、『原子力　対　再生可能エネルギー』という極めて狭い図式の中でエネルギー比率を決定していくことは、国が存続してい行くための大原則である経済成長とのバランスという観点を欠い
たものと考えます。
　そのような立場で、シナリオを選択するとすれば三つとも値しませんが、敢えて選ばなければならないとすると「２０％～２５％」を選択せざるを得ません。
　日本のあるべき姿の道筋を示すためにも、こうした課題を総合的に検証し、地に足のついた冷静な議論を求めるものです。

14645 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は出来るだけ早く全廃すべきだと思いま
す。

福島の事故の悲惨さや、政府や東京電力の情報の隠蔽体質は海外の知人からも、
指摘されるほど、悲しいものです。電力会社の経営上の問題なら、出来るだけ早く、エネルギーのシフトを進める事が 優先課題だと思います。使用済み核燃料のハッキリとした処理方法が確立
されないまま、又、地震の活動期になっていると言われている今、一日も早く廃炉に決断されることを望みます。

14646 個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオが妥当
原発のリスクは巨大かつ長期。人の手におえない。
原発廃棄物の処理方法も確立していない。
限られた予算は再生可能エネルギーへ振り向けるべ
き。

日本の国土のあるエリアにずっと人が立ち入れない状況が続いているとする。「これは、数千年前（あるいは数万年前でもよい）の先祖が原発を利用した発電で事故を起こしたためだ。」　もし、自
分が今から数千年後（あるいは数万年後）に生活している日本人であるとして、そのような説明で納得できるであろうか。（あるいは時代をずらした仮定をしてみてもよい。平安時代の貴族が自分
たちの生活のために国土を荒らしたので、現在でも立ち入り不可能な広大な土地がある等）

今も続いている福島の原発事故からも明らかなように、原発によるリスクは巨大で長期に及ぶ。節電すれば済むような生活利益のために、このように巨大なリスクのある原発を利用すべきではな
い。

原発は廃棄物の処理方法も確立しておらず、「もんじゅ」等にも多大な予算が使われている。原発はＣＯ２排出が少ないといわれるが、ウランの算出から、長期に及ぶ利用後の廃棄物処理・管理
の過程までを全て含めた場合、本当に少ないといえるのか疑問がある。

国家の予算や人員にも限りがある。原発に依存している限りは、本格的かつ早期の再生可能エネルギーへのシフトは困難である。たとえば、よく太陽光発電は不安定といわれるが、冷房使用が
増えるピーク電力時には日差しも強く効率的に働く。

14647 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年までの日本の原発のあり方のシナリオ選択
に関し、「原発ゼロシナリオ」以外に道はないと考えま
す。
必要でしたら、京大小出先生の情報を提供します。

1. 原発はなくても、水力と火力で電力は十分まかなえる
２．真夏の昼間にも水力と火力でまかなえる
３．原子力発電はコストが高い

経済性からもメリットはなく、安全性からもゼロにすべき。。。

さらに、この議論の中で、電力会社がどのようにして利潤を
あげているのか、大手メディアのどこに、どの電力会社がスポンサーと
なっているのかをもっと国民に周知すべき。。。

14648 個人 自営業 ３０代 男性 2030年にではなく、「今すぐ、原発0」で。
国は本腰を入れて再生可能エネルギー開発すべき

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増やす
スケジュールを国民にしっかり示すべき。

14649 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発廃止のお願い。 人間がコントロールできないものに頼るべきではない。
誰がどのように責任をとるのか？

世界唯一の被爆国である日本は世界の手本になるべきであると思う。
またそうでありたい。

子供たちが走り回れる土を
子供たちが胸いっぱいに吸える空気を
子供たちが泳ぎまわれる川を
残していくのが大人である私達の役割であると思う。

せめて
国民投票を行うべきなのではないか。

14650 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ２０３０年と言わずに、すぐに

(1)ゼロシナリオ

次の世代が安心して生活できる未来を作るために不完全な原発廃止は必要。
自分の息子や娘が放射能を浴びて、ガンになったら？故郷に二度と戻れないと言われたら？そんな事を考えたら原発の存在は危険すぎると思います。

14651 個人 自営業 ４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」について 現状以上に便利・贅沢な暮らしを求めていては今後益々電力の需要と供給のバランスが崩れていきます。財務負担を我々の子孫に残さない為の税制改革をするのであれば、核のゴミを残さな
い事も必要です。原発は絶対に全廃です。今後は、消費電力を減らしていく為の政策が必要ではないでしょうか？電化製品メーカーも然り、コンビニやスーパーの乱立禁止・不要な自動販売機撤
去等…。自然エネルギーを利用した発電施設も必要かも知れません。又、電力送電事業が自由化されれば、電気代も安くなることでしょう…。しかし、それ以前に今以上に消費電力を増やす事無
く、逆に減らしていく政策が急務であると私は考えます。

14652 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はもういりません。直ちに代替エネルギーに切り
替えるべきです。
福島の子供たちからセシウムが発見され、未だに、こ
この解決策が提示されていない以上、どんなにエネル
ギーが枯渇しても原発だけはノーです。

諸外国の対応を見ても分かる通り、このまま原発を推し進めて行っては、外国の笑いものになるだけでなく、本来、脱原発で世界をリードしなければならない日本は益々、自殺行為を行なっている
国と見られます。

今後、代替エネルギーの需要は増える一方なので、今の日本の浮沈をかけてもここを次の日本のステップアップと捉え、一気に進めるべきです。

技術はある！！

それは間違いないのですから、後は舵を切る、日本政府の決断だけです。

心ある対応を待ち望んでいます。

14653 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選択して、子供たちに未来を残し
ていく政治を行ってください。

現在、政府が進めている原発政策は、初めに国家の政策ありきであり、「国民のための」「未来の子供たちのための」政策とは程遠いものです。
原子力に変わる新たなエネルギーも何種類かあるはずです（排熱、波力など）現在あるエネルギー供給源も、さらに政府の支援により拡大できる可能性があります。では、なぜ、安全なエネル
ギー政策を行わないのですか。原発をゼロにして困るのは誰ですか？少なくとも我々国民ではないはずです。
原発に依存する地方行政を見直し、二度と「フクシマ」の悲劇を繰り返さないでいただきたい。フクシマと同じ規模の事故がもう一度起きれば、日本がなくなってしまいます。これだけ反原発の意見
があるのに、それを無視するのは何故なんでしょう。理由があるならば、国民に説明して欲しいです。国民の生命と安全を脅かす原発はもう要らないのです。

14654 個人 家事専
業

３０代 女性 原発は2030年までに0％とする。 原発が1カ所以外、活断層が疑われる地盤上にあり安全性は確保されていない。使用済み燃料の処分方法も決まっていない危険だらけの原発は早急に再生可能エネルギーに変更すべきです。

14655 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本国民と世界平和を大事に思えばこそ、今日本がと
るべき行動とは何かを考えたいです。

原発は耐用年数があり、これから古くなった原発を廃炉にし解体する為には、たくさんのお金、人員、保管場所などの様々な問題があると思います。
どの問題も解決できないないのに、原発を推進するのは何故ですか？

今のままで本当に日本国民を守ることができてますか？守れていますか？

世界で唯一の被曝国として、また福島原発事故以来、世界中に放射能を拡散させた国だからこそ、世界の模範となる国に変わるべきと思うのです！
ここにこそ、これからの日本と世界を変えることのできる大きな可能性があると思っています。

私はそんな明るい未来に掛る負担であれば受け入れることが出来ますが、今のままの変わらない未来であれば、日本に住みたくはないです。

14657 個人 無職 ６０代 男性 原発を止めよう 福島の例を見るまでもなく、原子力発電の技術は未完成のものである。人間が制御できるようになるまでに、まだまだ多くの時間が必要である。
そして、原子力発電の」技術が完成するまで、さらに研究を深めていく必要がある。したがって、現段階での原発はすべて停止し、さらに、研究を深めたのち利用できるものである。

14658 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発比率を下げていって2030年までにはゼロにしたい
です。制御できない技術であれば止めるしか選択肢は
ありません。よってゼロシナリオを支持します。

原発比率を下げていって2030年までにはゼロにしたいです。制御できない技術であれば止めるしか選択肢はありません。よってゼロシナリオを支持します。原発事故が起きた場合に回復不可能
なダメージを受けることは福島の事故をみても明らかです。もしかしたら原発自体は制御可能な技術かもしれないとは思うのですが、運営する電力会社と行政がその安全を制御できるとはとうて
い思えません。制御できないのであれば止めるべきです。再稼動に関しても安全性の調査の上に決めたというよりは、再稼動ありきで事実を作り出したように思えます。信用したいのですができ
ません。原発という技術自体よりも、運営する側に大きな問題があります。もちろん原発の技術自体にも不安を感じます。事故の抑止もできず、廃棄物処理の問題も解決されていない。原発の技
術は実験の域を出ていないように思います。

14659 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ 原発が稼働しなくても、電力は充分にまかなえることがこの1年間で証明できているはずです。原発が稼働していなくても、この先延々と冷却し続ける必要があることなどから原発を抱えている自
治体での雇用にも問題はないと思います。
その他にも、正確に原子力発電所での発電に関するコスト、ならびに廃棄物を管理するコストを含めた電力のコストなどを公表してもらいたい。

法人等法人等法人等法人・団
体等

14656 １．基本的考え方
エネルギーは経済社会の血液であり、エネルギー政策は国家百年の計である。エネルギー・環境に関する選択にあたっては、東日本大震災と原子力事故の教訓を活かし、これまで以上に「安
全・安心」に万全を期しつつ、「エネルギー安全保障・安定供給の確保」「持続可能な経済成長」「地球環境保全」の３Ｅの同時達成を揺るぎなき基本理念として堅持すべきである。とりわけ今後の
国際情勢等も踏まえれば、資源に恵まれないわが国の将来にわたるエネルギー安全保障の確保はまさに国家戦略の根幹であり、特定のエネルギー源に偏重したり、短絡的にエネルギー源の
選択肢に制約をかけることは国家の将来を危うくさせる。また、エネルギー政策見直しは国民生活や雇用、産業・企業活動に極めて大きな影響を及ぼし、ひいてはわが国の将来のありようを左右
する。この点、選択肢では「国民生活や産業活動の構造転換を図る」と曖昧に表現されるだけで2030年の電源構成やCO2削減量といった点ばかりが強調されているが、本来は、各シナリオを実
現するために、国民生活や産業・企業にどのような対策・施策が求められ、どの程度の負担や規制、雇用への影響を許容しなければならないのかが国民の判断材料として分かり易く明示されな
ければならない。なお、大震災からの復興に向けた喫緊課題と中長期的課題とは峻別しながら対応すべきである。原子力事故の収束や被害にあわれた皆様への賠償等に全力で取り組むべきこ
とは言うまでもない。その上で、エネルギー政策に関しわが国が今取り組むべきは、産業空洞化や雇用喪失の大きな要因となっている電力需給逼迫の根本的解消と電力価格上昇懸念の払拭で
ある。政府は、原子力発電所の再稼働をはじめ当面の電力の安全・安定供給の確保に向け、強固な意思の下で責任を果たすことこそ 優先すべきである。
２．各シナリオに共通する問題点
いずれのシナリオも、エネルギー需要予測の前提となる成長率について2010年代は実質1.1％、20年代は実質0.8％と想定されているが、実質2％を目指している政府の成長戦略との整合性が図
られていないばかりか、成長戦略が実現した際の需給ギャップの解消策も示されていない。また、いずれのシナリオも既に野心的な目標が掲げられる現行エネルギー基本計画を上回る省エネが
想定されているが、GDP成長を見込みながら発電電力量は殆ど伸びないという過去例のない想定の実現可能性には疑問がある。加えて、再生可能エネルギーの導入目標も物理的、技術的な実
現可能性や供給安定を担う労働現場への影響等が精査されたものとは言い難い。何よりも、いずれのシナリオでも過度なCO2排出制約や省エネ、再生可能エネルギー導入を前提としているた
め、電力料金の大幅上昇やマクロ経済への悪影響が不可避とされている。一方、CO2削減費用の国際的公平性を含め、生産拠点の海外移転など産業の国際競争力や国内雇用への影響等は
十分検証されていない。可処分所得が減少する中でのエネルギー価格の高騰は相当な家計負担に直結するだけでなく、産業・企業における 終商品への価格転嫁あるいは国内産業の縮小、
ひいては雇用喪失に拍車をかけ、国民利益が大きく損なわれる恐れがある。このような中、今後わが国が如何なる手立てを講じて国富を産み出し、働く者がどこに雇用の場を求め、持続可能な
社会を構築していこうとするのか政府の説明責任が果たされていないことは極めて大きな問題である。
３．各シナリオの評価
（１）「２」の通り、いずれのシナリオも、CO2排出制約や再生可能エネルギー導入量達成の実現可能性や国民負担の増大に対する受容性等の観点で問題が多く、３シナリオ以外の選択肢の可能
性も含め更に精査が必要と考える。その上で、３シナリオのうち、エネルギー安全保障の視点が欠落し、強制的な政策措置の実現可能性や受容性が見出し難い「ゼロシナリオ」は到底あり得な
い。また、政府が全体を通じて重要視する人材・技術基盤の確保を通じた原子力平和利用国としての国際貢献と両立し得ない「15シナリオ」も採り得る選択肢ではない。したがって、３シナリオか
らの選択を強いて求められるのであれば、「20～25シナリオ」以外はあり得ない。
（２）「ゼロシナリオ」における直接処分は論外として、他の２シナリオで「再処理・直接処分がありうる」としている点について、バックエンド対策に関する政府の責任に対する自覚が感じられない。
中長期的なエネルギー安全保障の確保が 重要課題であるわが国にとって、核燃料サイクル政策はブレない国家戦略と位置づけられるべきであり、立地地域との信頼関係の維持や現場の人
的・技術基盤の確保、原子力平和利用国としての国際貢献の必要性等を踏まえ引き続き全量再処理が堅持されるべきである。
４．国の責任の明示、労働現場の実態を踏まえることの必要性
今般の選択肢だけに限らず、東日本大震災以降の一連の論議過程で、エネルギー政策を策定・推進する主体としての政府の責任と意思が明示されていないことは問題である。政府は、エネル
ギー政策の実現に向けてどのような責任と役割を果たし、国民や産業・企業活動にどのような負担や規制に対する理解と協力を求めようとするのか明らかにすべきである。また、働く者の声に真
摯に耳を傾けることなく、労使自治も尊重されないまま、政府の検討が今日まで推移してきたことは極めて遺憾である。政府は、こうした中で現場労働者が日々、雇用や家族との生活に強い不安
を覚え、社会的地位が脅かされながらエネルギーの安全・安定供給に懸命に取り組んでいる現実を直視すべきである。エネルギー政策を現場第一線で前進させてきた原動力は、働く者の強い使
命感と誇り、高い現場力であり、このことは今後とも不変である。いかにエネルギー政策を見直そうとも労働現場の実態を踏まえずしてその実現は望むべくもない。政府は、あらためて労働の尊
厳を重んじた上で、働く者が長年築き上げてきた現場力の継承発展の重要性を今一度認識すべきである。

いずれのシナリオも過度なCO2排出制約や再生可能
エネルギー導入等の実現可能性の乏しさや国民負担
の大きさなど問題が多いが、３シナリオから強いて選
択を求められれば「20～25シナリオ」以外はあり得な
い。



14660 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発比率は２５％。但し現存する全ての原発を現在
新の科学的知見でゼロベースから再審査し直して改
修し、改修不能な原発は廃炉とすべきだ。国家として
安全な原発を必要数整備し国民の信頼を取り戻して
いくべきだ。

福島第一原発事故が終息していない今の段階で、ＬＮＧの輸入量が爆発的に増えた事で莫大な貿易赤字が発生している事や、原子力からＬＮＧへの転換で増大した発電経費や自然エネルギー
の無条件高価買取で増大する費用を見込んだ電力価格の高騰が日本経済に及ぼす悪影響が白日の下に晒される前に、国民に意見を聞くと「原発ゼロ・シナリオ」が圧倒的になる筈だ。

原発が無い地球・・・は素晴らしいのカモ知れないが、我が国が原発から撤退を決めても全世界では100基以上の原発新設計画が存在し、それが経済の勢力図を塗り替えていき、そして新たな原
発事故の災禍を全世界に広げてしまうカモ知れない。唯一の戦争被爆国であり僅かな平和利用被爆国である我が国こそが、全世界の原子力平和利用の主導的地位に立ち、核の悲劇から地球
人類を遠ざけるべきで、更に安全な原子力の平和利用を通じて全世界のエネルギー問題を解決させるべきだ。それは反原発の立場ではなく、だからといって推原発として原発を無条件で推進す
るのではなく、安全性に不安の残る許されない原発を廃炉にしつつ安全性が信頼できる原発を整備していく許原発しかないだろう。自分の国から原発を追い出す事は、原発を新設する他国で製
造される工業製品を輸入して生きていく事だ。自国から原発を追い出しても、原子力から無縁の生活は出来ないのだ。

過去の「原子力村」の人々が強引に原発建設着工を強行した上で当然の配慮義務を無視して危険な立地の原発が存在する事、同じく過去の「原子力村」の人々が建築費増加を抑えようと着工
後に発見された原子炉の安全を脅かす事象を隠蔽し対策を施さずに当初計画通りに完工させた危険な立地の原発が存在する事、同じく「原子力村」の人々が完工後の改修費や経費を抑えよう
と完工後に発見された原子炉の安全を脅かす事象を隠蔽し当然に施すべき改修を行わず危険な状態で放置された原発が存在する事が多くの稼働中の（稼働準備中の）原発に存在する事実・・・
を、将来の我が国の原子力発電依存度とは切り離して考えて欲しいのだ。

着工時点での知見や法律でゴーサインが出て既に存在する原発を、今の 新の科学的知見や 新の法律や安全対策でゼロベースで見直しを掛けた上で合格した原子炉だけを残して、合格し
なかった原子炉は全て廃炉にする。その結果、我が国の自然な電力需要の中で必要とするベース電力が原子力に依存できる割合２５％（省エネ技術開発も併せる。自然エネルギーは化石燃料
と代替していく）を維持していく。存続不可能な原発を停止廃炉後に２５％に満たない場合は、新たに原発建設を行う。放射性脆化も含め 新の科学的知見で得られた 良レベルの寿命として古
い原子炉は順次リニューアルを続けていくべきだろう。ゼロベースでの安全点検を行わないで単に既存炉を設計寿命以上に延長して動かし続ける事には断固反対だ。この為には、法体系の大幅
なリニューアルが大前提なので、モラトリアム期間を設け、法整備とゼロベースでの安全点検を行うべきだ。

14661 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 (1)ゼロシナリオを支持します。
私たちは目先の便利さや経済性にとらわれて福島の
方々に大変なものを背負わせてしまいました。同じ事
が原発立地の地域で起こる可能性があります。廃炉
以外にありえない。

福島の事故の収束も何年後になるかも、本当に安全に廃炉できるのかもわからない、また、核の廃棄物の処理方法も完全ではない。それなのに原発を稼動させ、新たにつくるなどと考える人間
は自分の利益しか考えていない。
原発再稼動、新規建設は、万が一事故が起こった時の対処法、収束法、絶対に放射能が洩れない方法を確立してからでないといけないと思います。

14662 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ・原発ゼロシナリオを採用
・三年以内に稼働停止し、五十年以内に完全廃炉を
目指す
・小水力発電、揚水発電、非レアメタルの蓄電技術を
推進
・政策の内容や採用した理由を真摯に国民へ説明し
た上で執行

現状の日本に於いて、原子力発電に頼ることは極めて危険である。理由の一つが、100世紀単位に亘る廃棄物管理や一向に実現しない核燃サイクルといった技術的な非現実さである。何より原
発は少極集中を余儀なくする故に何かがあった時の危機が巨大である。そのことは東日本大震災に於ける福島第一原発の参上が雄弁に語っている。
これからのエネルギーは、多極分散であること、そして環境負荷が低いことが必須の条件であると考える。小水力発電を推進し、揚水発電を適宜組み合わせ、レアメタルを使わない蓄電装置を用
いるなど、小回りのきくエネルギー政策を進めることが何より大事だと考える。
そして原発の廃止には明確な時間目標を定めるべきである。三年以内に原発ゼロでの安定供給を実現するために、火力発電所などをメンテナンスし、燃料の輸入価格交渉を行ってコスト削減に
努力し、節電割合をより的確に見積もる。その中で計画の調整が必要ならば、きちんと情報を開示した上で利害関係者も第三者も混ざった討議を行う。その上で五十年掛けて完全な廃炉をする
ために、技術研究や産業補助を進めるというのが私の意見だ。
また、私が原発ゼロシナリオを選ぶもう一つの理由が、東日本大震災時の政府、官僚、東電、大手メディアの稚拙な対応に象徴される人間的な側面である。人間的な側面については国民もその
埒内に収める必要がある。エネルギー政策の議論がこれ程の加熱を見せているのは、正確な理解が進んでいないことの証左である。それは国家がその理由や根拠を真摯に説明してこなかった
からであり、先日の論旨不明瞭な首相演説は端的にそれを表している。
国家は、その政策を選ぶ理由が如何なるものであっても、理解のできる説明を国民へすべきである。納得できずとも理解できれば議論は進む。少なくとも私はそうである。もし、愚民思想を以て理
路を整える労力を無駄だと国家が判じているならば、厳にその認識を改めねばならない。そうでなければ、理路整然とした説明のできる人間を執行者に据えねばならない。特に国民が直接選べ
ない官僚には、悲痛なまでにそれを願う。

14663 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 被災者の心情を慮る気持ちは大切も、脱原発という方
針を打ち出すには、時期尚早と考える。

今後とも国力を保っていくには、国内産業が持続的に成長できる土壌づくりを忘れてはならず、「電力の安定・安価供給を如何に成り立たせるか」といった万全のシナリオを持つことこそ先決と考
える。

14664 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 「エネルギー・環境に関する選択肢」について 地震国日本では、近い将来にも大規模な地震が想定されています。
その中で、原発の安全性を確保することは不可能です。「ゼロシナリオ」しか私たちに安全を確保する道はありません。
「ゼロシナリオ」の実現に向け、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。

14665 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発が無くなることを切に望みます。 原発は危険過ぎます。
処理方法が解らない核廃棄物を長期間保管したり、放射能に対してお手上げではないですか。
なぜ、そこまで原発にこだわるのか理解できません。
電気が足りないのなら節電もします。
どうか勇気ある決断をお願いします。

14667 個人 自営業 ４０代 男性 脱原発を目指すべき。 核燃料サイクル構築の見通しが立たない以上、原発の稼働は危険な核廃棄物を無用に増やすだけです。

14668 個人 自営業 ４０代 女性 原子力依存、0%　を選択します できうる限り、早く原発を廃炉にすべきです。理由としては、今回の震災後、福島の該当地区に人間が立ち入れないほどの危険が「未だある」という点です。同等あるいはそれ以上の大きな地震
が起こりうる可能性があるこの国。今度はどこで同じ事が起こるのか不安でなりません。必要ならば照明もテレビ番組も減らすことのほうを、私は選択します。

14669 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発には反対です。 安全を確保できない原子力発電に依存することに強く反対します。福島第一原発事故はその原因さえ明らかになっておらず、いつ収束するのかわからない状況であると思います。この事故が
我々および子孫に及ぼす影響を考えると本当に不安になります。原子力発電により発生しつづける核廃棄物の処理方法も確立していません。不完全で生命を脅かす原発は廃止するべきだと考
えます。

14670 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 事故、廃棄物、電力需要、
コスト、どれを取っても原発はそく全敗すべき。

上記の通り。

14671 個人 学生 ３０代 男性 大災害を目の当たりにして、さらに原発による被害も
見える中、リスクやそれらに対する対処などがあるの
かどうなのかはっきりと国民に伝わらない中、また同じ
ものを使って行こうという考えが私には理解できませ
ん。

僕は海外に住んでいますが、今回の政治決定や、リスクや現状がはっきり伝わっていないなかでの、原発再開にとても驚きました。
こちらの友人などからも、理解しがたいと説明を求めてきますが、わたくしにも出来ません。今回の大事故をみて、その改善がないまま、そしてリスクへの対処法もしっかりしないままの再開は大
反対です。日本は技術も、また多くのものを発明、向上させる能力と実績があるのだからこそ、こういう大惨事のあとには、もっと違ったリスクの低いエネルギー開発に力を注いでいってほしいと
思っています。現状での原発再開は多くの国民への恐怖を扇いでいるばかりかと思います。
ぜひとも替わりのエネルギー案発明、改善にむけて力を注いで行ってください。よろしくお願いします。

14672 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを強く支持します。 福島第一原発の事故原因すら特定されていない現状で、また何ら有効且つ具体的な安全対策も見出せずにいる現状で、再稼働などとんでもない話で、加えて使用済み核燃料の処理すら、展望
が見出せない状態で、これ以上原発を維持して行くのは、技術的にも経済的にも全く合理性に欠けるものである。
今求められているのは、新たなエネルギーの枠組みの創出、節電への更なる取り組みであり、それらを官民あげて真摯に取り組むことによって、新たな経済発展につながって行くものと確信して
いる。

14673 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発ゼロシナリオ。再稼働すべきでなく、即時ゼロにす
べき。

命と安全は、何より大切。本気に再生可能エネルギーの推進で暮らしと経済を守り発展させる構えを。

14674 個人 家事専
業

４０代 女性 レベル７の放射能漏れという重大な原発事故をおこし
てしまった日本にとって、
原発０を目指し、それが可能であることを世界に示す
ことが唯一責任ある選択だと思います。

原発０を目指すことを政府には約束してもらいたいと切に願います。
安全と信じてきた原発の事故により、国民を被曝させてしまったこと、
また、レベル７の放射性物質漏れをおこし、国民だけではなく外国の方々も
巻き込んでしまいました。そしてまた、未だ解決策のない核廃棄物処理問題や、
大量の放射能で汚染されてしまった国土をどのように回復し元の状態に戻すことができるのか、原発事故は多くの重要な課題をつきつけています。
このことから多くの国民が気づいたことは、原発と共に生きることの難しさ、その危険性ではないでしょうか。
このような重大な事故を起こした国の政府として、日本で生きていく子供たち、また日本で起きた事故に巻き込んでしまった世界の方々に対して、この問題にはしっかりとした決意で取り組んで頂
きたい。原発に替わるエネルギーをすぐには用意できないということであれば、段階を踏んで減らしていくということも止む終えないかもしれませんが、またいつ大地震や津波などの自然災害に見
舞われるか予想ができない現状では、２０３０年などと悠長なことをいわず、今現在原発にかけている費用を代替エネルギーに振り替え、早急に原発０を実現してほしいと思います。
「未来のない原発エネルギー」という現実を直視し、このような 悪の原発事故を起こしてしまった日本の政府にとって、原発０を目指し、それが可能であることを世界に証明することが唯一責任あ
る選択だと思います。

14675 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 80年後の世界・日本を自分の目で見ることのできる２
人の息子の父として、ゼロシナリオを強く支持します。

　今このタイミングで原子力エネルギー政策を見直しすることになった理由を考えると、千年に一度と言われる大地震が大原因とは言え、そのたった一度の事故で、広範な国土を失い、ほとんど
全ての国民が居住、食品など大小の影響をこれから先も長い間受け続ける事実。このことの重みが再認識されたからでしょう。政府と電力会社の「安全に対する取り組み」の問題点が大きくク
ローズアップされ、日本国民の多くがこれを問題視しています。起こってみて初めて気付くという意味では、私も、日本は原発に頼らざるを得ないと考えてきたうちの一人なのです。
　それ以前に、私は、日本という国土、その国土上での生命・経済活動には、原子力発電所が事故に見舞われるリスクと事故後の対策について、その選択肢には致命的な「限界」があり、それは
他国にはみられない日本の特徴であると考えています。当然ながら、原発からの物理的な距離だけがリスクのものさしではなく、多くの負のイメージがほとんどの国民の生活、経済活動を直接的
または間接的に負方向に変化させ、それは簡単に避けられるものではありません。
　私が未来の日本を想像する時、多少の安全対策の末の多少の被害の減少はあるにせよ、再び同等の災害に見舞われた国民の姿を想像しない訳にはいきません。そこでは、なぜあの時に方
針を転換しなかったのか、大いなる疑問と怒りが再燃する事が想像されます。私がこのように設定された場で何かを言うのなら、80年後の世界・日本を目で見ることのできる２人の息子の父として
の責任を、まず強く感じます。
　現状をほぼ維持するという選択肢の根底には、これまで投資し築いてきた資産、これからの経済活動への不安が多くあることを理解していますが、経済性を考慮し、いつか同じ過ちを繰り返す
可能性がゼロではない状態を維持しながら数十年先も歩みを進めるのか、それは未来の人々に真に資する選択なのかと自問すると、私は、たとえ残酷な選択だったと言われても、リスクなしにど
うするかを賢く模索している未来を届けたいです。

14676 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ２０３０年に原発をどうするかではなく、即時原発ゼロ
にすべき。

たとえ、地震が来なくとも、核のゴミは捨て場がない。放射能がほぼ無毒化するのに１０万年とも１００万年かかるとも言われている。到底、人間が手を出してはいけない危険なもの。それを使わず
とも電力は作れるし、新たなエネルギー創生となれば雇用も増える。そういう道にいますぐ進むべきである。

14677 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発ゼロ希望 大飯、志賀原発の地下に活断層があるのは怖いです。

自分の子供の将来の事を思うと原発ではなく、自然エネルギーで電力を賄える国になって欲しいと思います。

14678 個人 無職 ６０代 男性 使用済み燃料の処理方法の確立が出来ていない、原
子力発電という発電方式は、
少なくとも現状では安全性が担保されていないため原
発は使う事は許されない。

原発で使用した、いいわゆる使用済み燃料棒には大量の放射性物質を含んでいる。そして、その使用済み燃料を再処理する技術は、現在の日本には存在していない。そのため 終処分の方法
として、地層処分が提案されているが、実際のところ、地層処分にしても安全性は担保されていない。
更に、使用済み燃料棒の中には、半減期が３万年～数分と各種あり、それぞれが放射線を発生させる時にエネルギーを放出しており、半永久的に冷却を継続しなければならない。
なかでもプルトニウム２３９は３万年近い半減期をもっており、人間の歴史の中で誰がこれを管理するのか全く示されていないことに大いなる危惧を抱くものである。核物理を多少でも勉強したもの
には常識であり、その常識が何処にも示されていないことには、管理者、電力会社などに責任感の無さを痛感する。
人間が科学的思考を始めてからたかだか５百年、そして各物質の存在を理解してからまだ１００年しか経過していない。そして原子爆弾の製造過程で確立されたプルトニウム製造の技術の派生
物としての原発は６０年しか経過していない。
そして核分裂生成物の 終処分については未だにその技術が確立されていない。故に、原発は人間の歴史の中では不要なものであり、少なくとも処理技術が確立されるまでは原発を稼働させ
るべきではないと断言できる。

14679 個人 無職 ６０代 男性 原発依存を０にすること。地震国日本で原発は安全で
なく、事故は莫大な被害を招いた。日本は自然に恵ま
れていて、地域主体で再生エネルギーに取り組み、持
続可能な社会と、地域循環経済を樹立することができ
る。

　原発事故で、地震国、被爆国日本で負の遺産を背負うことになりました。福島原発は収束していません。莫大な損失を被りました。使用済み核燃料の処理技術もなく、長い将来の子孫に危険を
押し付けることはできません。原子力・電気メーカの一部が儲かるだけで、国民の税金も入れれば原発コストは必ずしも安くありません。
　日本は自然に恵まれていて、水や森林を利活用し自然を再生する仕組みを、市民の協働で可能です。国産材の活用で山を保全し、河川と海を守ります。太陽光発電は成果が現れてきました。
小水力の拡大と木質バイオマスの研究開発が必要です。原発０を前提に、省エネと再生エネルギーを国民的に進めるべきです。

14680 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 災害時の制御、及び廃棄物の保管などを考えると、で
きるだけ早い時期に原発依存度をゼロにすべきであ
る。

昨年の震災で明らかになった通り、国内の原発が地震などの災害に100%堪えうる、というのは幻想でしかない。また、国民の安全に直結するような施設を、営利企業が担っている、というのもとて
も安心していられない結果になる、ということも痛いほど思い知らされた。
このような状況の中で、今後も同様の政策を継続できる、と考えること自体に非常に無理がある。また、原発に代わる新しい技術も開発途中であり、そちらに投資を向けるべきである。

14681 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (3)２０～２５シナリオ
・我が国のエネルギーセキュリティや経済の持続性を
考えると、原子力の活用は必須。・実現不可能なシナ
リオを用意するのは、国としての説明責任を放棄した
無責任な態度にほかならない。

(3)２０～２５シナリオ
・原子力の高水準の安全の担保は前提になるものの、我が国のエネルギーセキュリティや経済の持続性を考えたとき、原子力の活用は必須と考えています。
・現実的に実現不可能なシナリオを用意するのは、感情的な議論におもねる（誘導する）もので、国としての説明責任を放棄した無責任な態度にほかならないと考えます。
・国として主体的に、冷静なリスク判断のもとに、未来の方向性を指し示すことを期待します。

14666 もっともっと　努力すべき　改善すべきことがあるでしょう。

私は　夏が苦手です。

暑さーが苦手なのではありません。

どこへ行っても　過剰なほどの冷房に　具合が悪くなるからです。

寒過ぎて　外へ出てホッとする・・

そういうことは　しょっちゅうです。

先日　行った病院でも　そうでした。

病院の待合室が　寒いなんて！

ホテルや飲食店、映画館、コンビニ・・・

みんなが　少しずつでも　冷房の設定温度を下げるべきだと思っています。

そして　　一年を通して・・・

冷房か　暖房か　どちらかが　必ず入っているー

というように思えてなりません。

春や秋など　　天候の良い季節は

冷房も暖房も　入れないー　という時期があってもいいと思うのです。

もっと　努力すべきです！

原発には　反対です！！女性４０代自営業個人



14682 個人 無職 ５０代 男性 原子力の安全制御が担保されているとは信じられま
せん。原子力の推進に政策が誘導されていると思いま
す。現状での原子力発電所の稼動は反対で政府は速
やかに自然エネルギーの確保に向けた施策を実施す
べきです。

電力会社に誘導されている原子力保安院は、全く信頼できません。現在の報道で論じられている活断層の問題をはじめとして、事故が発生した場合の危険は福島の状況をみれば明らかであり、
現在の状況で原子力発電所の稼動はしてはいけないと思います。野田首相をはじめ閣僚の方は、金曜日の稼動反対のデモの国民的声を何だと思っているのでしょうか？これまで、市民的な運
動でこれだけの広範囲の階層の方々がデモに参加している現実の重みを実感し、速やかに政策の転換をするべきだと思います。太陽光、地熱、風力、バイオマス、日本海のメタン、いくらでも方
策はあると思います。それまで、どうしても原子力発電が必要ならば、すぐさま、いち民間会社から原子力の運用を分離して、政府の所管で、研究や運用をするべきです。利害関係のない専門家
による第三者委員会が必要です。ここまで開発された原子力ですから、研究は必要ですが、完全な安全性を担保出来ない以上、実験施設の範囲を超えた運用はすべきではないと思います。私
は自民党政権の失政を現在の政権に、改革してほしいと切実に期待していましたが、これまでの民主党の施策、行動は失望しています。消費税法案の対応も順序が間違っていると思います。ま
ず公務員改革、議員削減、それから消費税です。債務超過の現状では、消費税増税は必要ですが、今ではないと思います。民主党の施策や行動は、すべて中途半端で、あげくのはてに自公に
擦り寄り見苦しい限りです。昔の社会党が自民に擦り寄り胡散無償したことを思い出してほしいと思います。今の声なき国民の声に真摯に耳を傾けて欲しいと思います。その第一歩が金曜日の
国民的デモの声だと理解して欲しいと思います。私は、介護のため参加できませんが、気持ちは参加して、この原子力再稼動に反対したいと思います。 後に、本当に民主党政権に期待してい
ました。ですから、一日も早く軌道修正をわずかに期待して、意見をさせていただきました。

14683 個人 パート・
アルバイ

４０代 女性 (1)原発ゼロシナリオを選択します。 原子力発電は事故が起きたら取り返しがつきません。人間にはコントロールできない事故を起こす原発は永久に封印するべきです。

14684 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオが良いと思います。
現代の日本にとって大切なのは、誰もが普通の生活
環境を理不尽に奪われないことであり、現在の経済的
豊かさを犠牲にしても構わないと思います。

(1)のゼロシナリオが良いと思います。
その理由は、原発事故による被害が余りにも大きいからです。
人間や社会にとって大切なのは、生命や普通の生活環境です。それを理不尽に奪うことはできる限り避けるべきです。
経済的豊かさは、現在以下でも構いません。
各人が欲望を少し抑えて、経済発展よりも経済格差の是正をすることが必要であると思います。

14685 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ 2030年といわず、できるだけ早い段階で原発をゼロにすべきだと思います。
まだ福島第一がすべて収束した訳ではないのですし、原発の安全性は確保されたとされていますが、津波や活断層の問題は素人目から見ても”絶対安全”とはかけ離れています。
核のゴミ処理方法も未だ確立されていません。
人間がつくった原発を人間が制御できないってどう考えてもオカシイと思います。
せめて、完全に制御できるような技術ができてから稼働させるのが筋なのでは無いでしょうか。
原発なしでできた電力で自分の身の丈に合った生き方をしていきたいと多くの国民が思っています。

放射能汚染に対する国の対応、
人の命を軽んじ、さげすんでいる様にさえ感じます。
みんなが安全でいつまでも健康に暮らせる社会にしていただきたいと切に願います。
どうか、よろしくお願いいたします。

14686 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 「ゼロシナリオ」しかありません。自然エネルギーへの
政策転換を図るべきです。

「3.11福島原発事故」で明らかなように、原発の危険性から私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかありません。原発を稼働し続けることは、将来にわたって危険な放射能を残すことであり、使
用済み核燃料の処分技術や処分場所も不確定な中で、原発を稼働させることはできません。自然エネルギーへの政策転換を図るべきです。

14687 法人・団
体等

法人等 ４０代 法人等 原発依存0％「ゼロシナリオ」について 日本の企業の実力から、原発に頼らなくてもエネルギーを確保する技術はあろうかと考えます。例えば、自然エネルギーの拡大に 大の努力をすべきです。新しい日本の経済成長の礎となり、ビ
ジネスチャンスとも考えることが出来ます。
又、使用済み核燃料の処理技術、場所も不確定のままで原発を稼働し続けることは、国民、将来の子どもたちにとって危険しか残りません。
マイナスをプラスに切り替える、危険を安全・成長のチャンスに切り替えるべき時だと強く主張します。それには「ゼロシナリオ」しかありません。

14688 個人 自営業 ４０代 男性 2030年のゼロシナリオでも，それまでは原発を運転し
ようとする意図を隠しているにすぎない。今すぐ全原発
を停止して，廃炉に向けたシナリオを描くべきだ。

2030年に原発をゼロにするというような悠長なことを言っている場合ではありません。即時全原発を停止し廃炉にすべきです。作為的な電力不足の脅し文句にはだまされません。明らかな活断層
の上に原発が立地していることも判明しています。福島原発は津波だけでなく地震で破壊したことも明らかです。もう一度巨大地震が起これば日本は破滅です。あなたがたは日本を破壊したいの
ですか。
なぜこれほどまでして，このとてつもなく危険な原発を動かしたいかが理解できません。しかも運転後はさらに危険となった核廃棄物をどうすることもできずに保管しなければなりません。核燃料サ
イクルは失敗したと認めるべきです。技術に対する誇大妄想はやめるべきです。一度制御不能になった核施設と核物質は我々の手に負えないということ認めるべきです。内閣府にはこのように
考える良識はないのですか。良識があったとしても，それを実行できない圧力があるのですか。全原発が停止して廃炉になるのであれば，電気料金の値上げだろうが，節電だろうが，停電だろう
が，私は受け入れましょう。

14689 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電は問題だらけの「技術」です。それに依存
せず、手放すことが肝要。

ウラン採掘まで溯る被曝労働が避けられないこと、廃棄物の処理技術（方法）がないこと、自然エネルギー転換方式でも電気は得られること、様々なことから「原子力発電」という技術を一刻もは
やく手放すことと、「核の平和利用」は、詭弁であり、有り得ない（人類に操作出来る範疇のものではない）ということを理解しあう啓発とが、すみやかに実施されることを願います。

14690 個人 自営業 ６０代 男性 0％案を支持します。
理由
　核廃棄物の処理手段が開発できない限り、これ以上
核のゴミを増やすことは許されない。
　民主党政府のでたらめな規制措置は、国の名誉を
棄損し、国民の生命を脅かす。

3/11以降のメディアでは、連日その大部分が、民主党政府の原子力政策への批判に割かれている。既得権益を死守しようとする官僚と、その作成する施策に盲従するだけの無能政治家の姿
に、国民は、ただ茫然自失である。
核廃絶は、産業構造の変革の一大チャンスである。原子炉を建設して核廃棄物
を増やすことより、先端の廃炉技術を開発することが日本の進むべき方向。
、

14691 個人 家事専
業

５０代 女性 脱原発が望ましい

０パーセント

人間が制御できないエネルギーは持つべきではない。

世界唯一の被爆国、そして今回の事故

原発再稼動は世界の恥

14692 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 　我々が無駄に消費しているエネルギーをどう削減
し、核廃棄物の処理法が確立した上で、初めて原発が
必要か論議すべきです。

　原子力発電は、 終的に発生する核廃棄物に対する処置の方法が全く解決されておらず、地下深く埋蔵しなくてはならず、無害になるまで10万年という月日が掛かります。その間に地震などの
地殻変動が起きて埋蔵した核廃棄物が地上に出てくるリスクがあります。この問題を解決せず、見切り発車でこれからのエネルギーの選択肢に入れること自体が問題です。

　電気というエネルギー形態は電力会社側が消費者側をコントロールするという、我々が従来通り電気を使っていれば、どうしても原発は必要ということになります。文明の利器が原発を必要とし
てきました。

　我々は消費していると思っている行為を生産とみなされているところが大いにあります。ただ単に消費しているだけの行動が、数値的には生産しているとみなされているために電気が必要、電
気が足らないということになっていることが多くあります。現在の経済は大量生産･大量消費・大量廃棄のシステムでしか成り立ちません。

　原発が電力の三分の一を担っているというが、それは電力部分について比較した割合であり、エネルギー全体で見ると約10％である。無駄な消費を止めれば10％ぐらいのエネルギーは削減可
能と思われ、原発は不要です。

　このように現在の生活をそのまま維持しながらエネルギーの選択肢を考えるよりも、もっと無駄な浪費とは何かを考え、その無駄を省いた上でどのようなエネルギーがどのくらい必要かを考える
ことが必要です。

　地球上に平等に注ぐ太陽エネルギーは我々が必要とするエネルギーの1万倍もあります。私たちがまだ効率的に利用できていないだけです。原発に注ぐ費用をこちらに回そうではありません
か。

14693 個人 家事専
業

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ
を選択します。
私の意見は、今すぐゼロにするです。この３つの選択
肢の中で一番近いのは、ゼロなので。

2030年までに福島で起きたような事故がないなんて、誰にも保障もできなければ、事故が起きたときに「責任」なんて誰にも取ることができるような性質のものではないからです。
たくさんの人びとが故郷を追われ、あるいは、故郷を捨てることができず、健康不安に悩まされ、そして、たくさんの子どもたちの未来に影を落としました。
そんな福島の経験からすれば、答えは明らかです。
国民が幸せに暮らしを営むためには、原発は不要です。
それどころか、国民の安心と幸せな暮らしを妨げるものです。

原発で利益を得ている人びとは、もうあきらめてください。

原発に費やしている膨大な予算を、今すぐ自然エネルギーが普及するよう転換し、小さな単位での発電を推進すればいいじゃないですか。

それでなくても工場や産業は海外移転して、日本は空洞化しているのだから、小さな自然エネルギービジネスを推進し雇用を生み出せばいいじゃないですか。

今すぐゼロにできない理由が本当に分かりません。
たくさんの人のいのち、子どもたちの未来を犠牲にしてまで、原発維持を選択する理由はどこにもないはずです。

14694 個人 自営業 ３０代 男性 脱原子力発電、原子力0パーセント 福島の事故は、原子力が人類にはコントロールできないことの証明。
少なくとも今の電力業界を含めた日本国の体制では、原子力は絶対にコントロールできない危険極まりない状況だ。一刻も早く、原子力から他のエネルギーへのシフトを目指すのは、どう考えて
も当然の結果である。
様々な理由でいまだに原子力を推し進める動きがあるが、日本国の安全がすべてにおいて優先されるのは当然であり、それは原子力をやめて福島の土地を元に戻すことだ。

14695 個人 無職 ６０代 男性 電力供給は国のエネルギー安全保障の根幹で、エネ
ルギー自給率上、原子力発電は重要である。電力構
成のベストミックスから、25%程度は必要。
原子力事業者は一層の安全確保に向けた取り組みが
必要。

将来の電力構成で、原子力が25%程度必要な理由
　(1)電力は、防衛、食料とともに、国家として存在を維持するためのエネルギー安全保障にかかわる要素である。
　(2)約30年前、中東危機による第一次オイルショックで、原油の高騰を契機に、電力構成の石油依存の脱却を図るため、石炭、天然ガスとともに、原子力発電に取り組んできた。その結果、その
後の中東危機・戦争によるオイル危機にも国内の企業活動及び国民生活に大きな影響もなく対応してこれた。
　(3)福島第一事故後、原子力発電の全面停止により、火力発所の燃料として、天然ガスの購入等が大幅に増え、各社とも経営を圧迫される状況にある。今は、大地震後ということで、資源国も日
本への資源供給に協力の姿勢で、需要に応えられているが、これが今後とも続くほど、資源外交は甘くないと思うべきである。輸出規制、資源コスト上昇など、日本の足元を見た対応に資源国が
出てこない保証はない。
　(4)脱原子力を掲げる人は、風力、太陽光に期待しているが、これは買い取り制度に依存しており、風力の低稼働率、太陽光の放射熱の電力への低変換効率の向上が今後の開発で期待できる
かというと、自然相手で、技術的に難しいと考えられる。さらに、買い取り制度は、ドイツなどこの制度の先行国で、破たんしている。この現実を見定めて、原子力発電に代わる代替え電源になり得
るかを説明すべきである。
　(5)福島第一事故の影響から「原子力はないほうがよい」との風潮が浸透しつつあるが、エネルギー政策は、国家存亡にかかわる問題であることを国民に丁寧に説明、理解を求める取り組みが
重要である。

14696 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロを希望します 　小学生と保育園児がおりますワーキングマザーです。

東日本大震災により、福島第一原発事故がおこり、放射能のことなど知らなかった私がいろいろと勉強をしました。
その結果、放射能が人体に影響を及ぼし、環境汚染をすることは間違いありません。東京に在住していますが、現在の日本の状況では、空気中の外部被ばく、食品による内部被ばくは免れませ
ん。私の大事な子供たち、未来のあるすべての子供たちのために原発ゼロを希望します。
事故対策もままならないのに、再稼働するなんて問題外です。
すでに汚染が始まっているのに、次の事故が起きたらどうなってしまうのでしょうか？

子供たちの未来に希望が持てません。
安心して食事をさせてあげることもできません。

遅いかもしれないけど、何もしないよりはいい。再生可能エネルギーに切替をするべきです。

今すぐ、原発ゼロを希望します。

14697 個人 自営業 ５０代 男性 脱原発を推進して欲しい。電力も自由競争の時代で
す。

電力の自由化をしても既存の大手電気会社は、多くの面で圧倒的に有利なはずです。車でもガソリンエンジンから電気、ハイブリッド等へと移行する時間はかかる様に、大手電気会社も１０年ス
パンで、自然エネルギーから収益を上げれる仕組みを早急に構築しながら移行して行くことは可能だと思います。誰かが勝ち誰かが負ける考えからＷＩＮ.ＷＩＮの仕組みを早急に考えてください。

14698 個人 その他 ５０代 男性 原発ゼロを希望。 福島原発事故直後に息子を海外に逃がした。今も毎日、高い野菜や食品を西日本から取り寄せ、週末は子供を少しでも放射線の影響を受けてない土地に逃がしている。
災害頻発する日本列島で居住するわけなので、今の原発体制では、福島と同じことがまた起きる。かろうじて技術はあっても、それを稼動させる体制、いしけっていたいせい、防災体制、すべて無
し（あるけど、機能しない）。事故がおきたときの損害は計り知れなし。
政府と東電（電力会社）の考えは甘すぎる。災害大国の日本では原発はとんでもない危険なものだと認識し、代替エネルギーに直ぐにでも切り替えていくべし。
大企業の存続をいつも後押しする（銀行も）政策だが、彼らはまったく反省しない。そういうところを優遇していくのはもう止めるべし。
国民が普通に静かに暮らせるような安心したエネルギー政策を希望。そのためには、コントロールできない原発は捨てるべし。原発にこだわるからほかのエネルギーが開発できない。

14699 個人 自営業 ４０代 男性 原発は不要です。ゼロシナリオを選択します 福島の事故であれだけの放射能をまき散らしている。
これが西日本で起きればどうなるか。
日本全土が人の住めない土地となる。

いつ大地震が発生するかもしれないこの日本列島で
そんなものを動かし続けることには反対である

どれだけ耐震性を上げても
電源対策を行ったとしても
人間のやることに完璧はありえないのであり
不安を払しょくすることはできない

経済的な理由で運転が必要というのは本末転倒
まず原発が無くても動かせる社会構造にするのが一番必要なことなはず

原発並びに原子力関連施設の稼働は断固反対します

14700 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 できる限り早く原発依存度ゼロとしてください。 福島第一原発の事故が起きて、被害の恐ろしさを知りました。
原発事故の影響で、故郷へ近づくことも帰ることもできない事実、
幼い子どもほど被曝影響が大きく、病気になる確率が高くなること、
このような悲惨な事故が起こる可能性がある選択肢は、二度ととらないでいただきたい。
地震が多い日本で原発を動かすことは間違っています。
今回の事故で間違いがわかったのですから、原発を推進してきた人たちは間違いを認めるべきです。
また、原発を動かせば必ずできる使用済み核燃料は、長い年月安全に管理しなくてはなりませんが、すでに大量に存在し、処分方法も見つかっていません。
核燃料サイクル計画は1兆円かけても失敗の連続です。
これ以上、無駄な研究に私たちの税金をつぎ込まず、核燃料サイクル計画を止めてください。
使用済み核燃料をこれからも増やすようなシナリオは、子々孫々へ多大なツケを回すだけの選択です。



14701 個人 その他 ６０代 女性 原発はいますぐ０ゼロです！ どうして２０３０年でゼロしかないのでしょうか？？
そもそもこの３つしかないのはおかしいのではありませんか？

震災後再生可能エネルギーのことも考えず、ずるずると再稼働？政府国も一丸となって進めれば絶対可能なのに。

そもそも電気は足りてるとも聞きます

一刻も早くすべての原発廃炉を進めてってくださいませ

負の遺産を子供たちに残してはいけません

原発容認の方々、１度でいいので福島の被災地へ出かけてみてください
避難されてる方々の話を聞いてください。

14702 個人 自営業 ３０代 男性 2030年のエネルギー戦略に関して、【ゼロシナリオ】を
強く望む。

1）石油もウランも埋蔵資源である以上有限であり、遠くない将来には全エネルギーを再生可能自然エネルギーに移行しなければならない。
２）しかるに、2030年の時点で原発依存度を0%にする位の真剣さを以て、国を挙げて自然エネルギー装置開発に取り組まなければならないのは自明である。
３）また、他国に先んじて、画期的な自然エネルギー装置を開発することができれば、それこそがこれから先永きに渡る日本経済の礎となりうる。特に経済発展著しい韓国、中国に先を越されてし
まった場合、日本は決定的な遅れをとることになる。
4）つまりは、一刻も早く、「無から有を創り出す」がごとき自然エネルギー装置を開発、専売を実現することが必要である。それこそが未来を見据えた も重要な国家事業たりうる。

14703 個人 自営業 ３０代 女性 原発は日本にいらない。　原発が稼働していなくたって
私たちは電気をつかえている！　福島の二の舞には
なりたくない。

私たちを殺す気？　福島は絶対人間の住める状況になんてならない。　自エネルギー開発すすめたら？　頭いい人たちがそろってるんでしょ？　原発動かさなきゃ電気を使えないっておどし、いい
かげんやめたら？　国民はもう気付いてるよ。　電力会社と政府の癒着。　東電上層部・政治家ともに、税金泥棒って言われたくないのであれば、国民の意見を聞き入れ、今すぐ全原発を廃炉に
しろ！　電力会社の社員は、新しい電力発電所の作業員に雇用すればなんも問題ないよね？　頭いいくせにそんなのもわかんないの？

14704 個人 自営業 ３０代 女性 原発反対 沖縄の海にきました。
この海をこれ以上汚す可能性がある事はやめるべき。

14705 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

＜経済復興には国民の「未来への希望」というエネルギーが必要だ＞
巨大地震周期に入ったのに、悠長なことはいってられません。
日本だけの問題ではなく、世界の問題です。
放射能の危険から開放されれば、日本は経済的にも飛躍的に成長するし、日本こそがリードを取るべきだ。本当の意味での経済再生、経済復興とは、そういうことである。

14706 個人 家事専
業

４０代 女性 3つのシナリオの中では、ゼロシナリオ(追加対策後）を
支持。原発依存0にするまでの期間は2030年度より前
倒しされるべきだし、出来うるものと考えます。

　現在、意見聴取会が各地で進むにつれ、様々な報道がなされてきているが、 も気になった記事がひとつ。
　毎日新聞2012年7月16日付1面、見出し｢再生エネ実態国が把握せず」。
　報道内容が確かならば、ここに提示されている3つのシナリオを作る上で起点となっている、2010年時点のエネルギー比率は違う数値になる(再生エネルギー比率は10％より高い数値となる）の
ではないか？
　今後、国民的議論が進む中で、この点（統計データの正確性）は問われていくべきだと思われる。
　さて、福島第一原発の事故を踏まえ、また事故が起こらず正常な運転を行っても増え続ける大量の核燃料廃棄物の事を踏まえ、原発が抱える膨大なリスクを考えると、私は原発依存0シナリオ
を選択する。
　それ以外のシナリオを選択する意見には、現在、原発を停止する事で起きている電力不足や、再生エネルギーを増やす事で起こる電気料金の値上げ等の国民負担、などが喫緊にもたらすで
あろう経済空洞化、経済停滞を理由にするものと思われる。
　が、それが、そこまで危ぶまれる事態になるとは、私には考えられない。
　再生エネルギーを増やす為にかかるコストは、将来に向けての投資であり、必ず回収可能なものと思われるからである。
　エネルギー生産問題は、日本のみならず、これからも全世界的な課題となり続けるだろうし、その際に選択されるべき手段は、再生エネルギーより他にあり得ない。
　今、世界に先駆けて、更なる再生エネルギーの研究開発とその実践を行う、 優先課題として行うことこそ、日本経済が将来的に発展するための成長戦略であり、むしろ、現在の日本経済を閉
塞、停滞から打破する手段であると私は考える。
　なお｢再生エネルギーに必要な費用はコストではなく、積極的な投資であり、将来的な利益は負担する人間に必ず還元される。」という事を徹底的に国民にアピールすることで、市場経済の活性
化を促す事も可能と思われる。
　国民がこれらの明るいビジョンを得る事で、脱原発はピッチを上げて進む。すなわち2030年より前に原発依存0を達成する事が可能と、私は考える。

14707 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電は絶対に止めるべきです。 使用済み核燃料の 終処分方法も無いまま、原発を進め、後のことは次世代任せのような無責任なことをして良いのでしょうか？子供のため孫のため将来の人類のために何をしなければならな
いのか？現在の処分方法はどこか適当な場所を探して地下深く埋めてしまうような案と聞いていますが、何万年、何十万年後に記録も定かでなくなり、子孫が発掘し、被ばくしてしまうことも十分
考えられます。そんな先のことは俺には関係ないよと思っているような政治家や役人がいるとは思いたくないですが、現状のエネレギー問題を議論している方の中にはそこまで考えていないよう
に見受けられる方もいます。電力不足でも人は我慢できます。放射能に地球が汚染されれば人類は滅亡します。人間が制御できないような原発は即時止めるべきです。

14708 個人 その他 ４０代 男性 15%。 18年先としては、このあたりが現実的。

14709 個人 無職 ７０代 女性 ２０３０年ではなく　今すぐ０％にすべき 原発を推進してきた人々、全くの無関心であった　大人世代は、今度の事故に対しての　"つけ"を払えません。なぜなら、もっと若い世代（これから生まれてくる子供達をも含めて）の子供達に、今
後　何年にも渡って　甚大な被害が及ぶことになるからです。ことの重大さに　きちんと向き合ってこなかった　大人世代が　唯一出来る責任の取り方は、一刻も早く　原発をゼロにすることしかあ
りません。何故　２０３０年なのか、そんな先（１８年も後ですよ！！）に区切りの線引きをしたこと自体　信じられません。するべきことが　山ほどある場合、
誰でも　普通にすることは、全てのことに　優先順位を決めることです。
利害が相反する事柄であっても　決められた　優先順位に従えば、どちらを取るべきか　自ずと　答えは明白です。
優先すべきことの　第１は、国土の保全　です。居住不能になった汚染地域は、それだけの　面積の領土を失ったのと同じです。固有の領土の　失地は、尖閣とか　竹島　とかの問題どころではあ
りません。
第２は、国民の健康です。これから　次々と起きるであろう健康被害は、子供から　現れ始ます。　少子化を憂える国で、この状況を　平然と無視できるなんて
怒りさえ覚えます。その次に　第３に　やっと金　つまり経済です。
安心して住める　国土があり、国民の健康が　保障されるならば、少しずつでも　立ち直りは　可能です。
食料の自給率が低く、何とか対策が必要な時に、農業、畜産業、漁業　等、福島及びその周辺に及ぶ地区での　１次産業の受けた被害を考えると　大変　無念です。これ以上、日本の他の地区
にも、万が一の事故の可能性を思えば、この地震国日本で　原発を　続けようとするなんて　あまりにも無謀で　恐ろしいことです。間違いは正すべきです。
エネルギーは　再生可能エネルギーに　シフトすべきです。
東電に注ぎ込まれた　兆単位の　公金が　もっと早く、再生可能なエネルギーの研究開発に　注ぎ込まれていたなら・・と　地団太を踏む思いです。

14710 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロを選択します。使用済み燃料を 終的に安
全に処理する方法をが無く、大変なリスクがある原発
をなぜ稼動できるのか全く理解できません。

今を生きる私たちが、いまの生活を守りたいが為に、将来の人々の生活を犠牲にするなど考えられません。
福島の方々が犠牲になってしまわれているこの現状を無視するのでしょうか？
経済、国の発展が人の命より優先されるのですか？
自民党を信じて原発推進の政策を信じて、安全神話を信じて、贅沢に生活してきてしまったことに罪悪感を覚えます。このままではいけないと誰もが感じています。
今からでも遅くはないです、民主党政権で原発ゼロへの道筋をつくって下さい。
嘘でぬり固めた政策で国民を騙さないで下さい。
今まで電力会社や政府の圧力で封印されていた新エネルギーの開発に真剣に取り組みながら、企業、生産工場では無理でも個々では電気を出来る限り使わないような生活をするべきです。

14711 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロ！　　なにがなんでもゼロです。 内部被ばくをした子供達のことを考えていますか？「原発で死亡者を出していません」と平然いう原発関係者の言葉に耳を疑います。生き地獄を与えたのですよ。

私の地元はメチャクチャです。自分の子どもが孫が、内部被ばく。その子供達が今後受ける放射納の影響知っていますよね。10年後20年後…。お金では解決できませんよ。

今をしのぐ事を優先して本当に後悔しませんか？一生後悔しませんか？

お願いいたします。
もう再び同じ事を起こさないでください。

核をもたない国…核をまいたのですよ。

動かす前に考えてください。あなた方にも親がいて家族がいるのですよね？

危険と知りながら自分の命だけお金だけを理由に日本を壊さないでください。

原発は無くすべきです。

14712 個人 無職 ４０代 男性 30年までに原発ゼロに向けて指針を示すべき 原子力燃料の処理はどうするのか？　廃棄まで考えた電力発電の方法を検討すべき

14713 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発が発電技術のゴールではない。次世代を担う新
たな技術の研究開発は推進すべきだが、並行して福
島第一原発事故という大きな犠牲のもとに学んだこと
を安全性の確保という点で生かすべきである。

歴史的な発電技術の進歩を見れば原発が恒久的な発電手段でないことは明らか。次世代発電技術の確立と原発安全性の確保をともに追求することが電力の安定供給と日本経済の今後の発
展のために今とるべき手段である。

14714 個人 その他 ５０代 男性 原発は全面停止・廃炉。火力、水力、ガスなどを組み
合わせ、次第に再生可能エネルギーに全面転換して
いく。

原発は全面停止・廃炉。火力、水力、ガスなどを組み合わせ、次第に再生可能エネルギーに全面転換していく。

14715 個人 無職 ７０代 男性 原発をゼロにすることを選択します。 福島第一の人災事故を見ても。その影響の大きさは巨大で、その上いつ収束（政府は収束したと虚言）するかもわからぬ状況にあります。放射線は目にみえず、匂いも無く、測定器のみが存在を
確認できるきわめて悪質な危険物といえましょう。若年層には多大な影響をおよぼすことは、チェルノブイリの事例でも明らかです。
強力な放射線を発する使用済み核燃料が11000トン以上もありながらその処分方法すらまったく決まっていない状態で、これから出る使用済み核燃料の仮保存場所すらままならないと言われて
います。このような状況で危険な原発を継続するのは狂気としかいえません。
国民をだまし、原発推進政策を前面に押し出し、電力会社の金力により、学者と政界を自由にあやつらせてきた責任は前政権の自民党にあります。この悪行の責任をまったく追及をせずに、危
険な原発の再稼動を経済界に言われるままに、安易に決定した野田政権には怒りをおぼえます。第二の福島事故は明日起きてもおかしくないのです。わが国は地震の巣であり、大きな津波の
被害を歴史的に受けてきました。活断層はいたるところにあります。他国から見れば、原発50基は異常としか言いようがないのではないでしょうか。
経済界は電力料金の値上げは産業の空洞化を招くとの意見ですが、110円から80円を切る円高はで電力料金の値上げの比ではないでしょう。国際競争力の喪失を電力に押し付けているとしか
見えません。
国民の生命と財産を守るのが、政府の 大の使命のはず。原発はいりません。それがため、国民生活に不便が生じても、耐えられます。

14716 個人 学生 ４０代 女性 ゼロシナリオを選択。選択の重要な視点である「原子
力の安全確保」の手段は、再生エネ導入・省エネ推進
の対策に比して抽象的で説得力がなく、原発依存度が
15％または20～25％なら何故安全と言えるのかも不
明。

ゼロシナリオを選択。選択の重要な視点である「原子力の安全確保」の手段は、再生エネ導入・省エネ推進の対策に比して抽象的で説得力がなく、原発依存度が15％または20～25％なら何故安
全と言えるのかも不明。

14717 個人 その他 ７０代 女性 「ゼロシナリオを選択します」　福島原発の様な大きな
事故を起こしながら　責任も取らない人たちを私は信
用しない

「ゼロシナリオを選択します」
今すぐにゼロにしてください。日本の将来を背負う子どもたちを見殺しにしたくありません。

14719 個人 その他 ６０代 男性 原発はすべて即時廃止し、地熱発電・太陽光発電など
自然エネルギーへの切り換えを早急に進め、当面は
CO2の比較的少ない液化ガス火力発電などを重点に
電力不足を補うことが現実的であると考えます。

地震国の日本には、どんな場所に原発を設置しても福島のような取り返しのできない事故が起きる能性が大です。そればかりか、膨大な使用済核燃料の安全な保管の見通しは立っていません。
福島原発では４号機の燃料プールの千数百本の燃料棒ですら安全に取り出すことができるか分からず、 も心配されます。
電力不足を理由に大飯原発を再稼働させましたが、万一事故が起きた場合、首相が責任を取りきれるような問題ではありません。先ずは国民の安全を 優先すべきです。政府が原発維持を主
張する本当の理由は「核の潜在的保有」にあると思います。核兵器は絶対持ってはなりません。
政府は自然エネルギーの拡大に全力を尽し、当面の不足分は液化ガス発電などで充足すればよいと思います。
なお、今回の３択の意見聴取会で国民の意見を聞くと言っても、これをどう集約し判断するのでしょうか。結局、圧倒的に多い「即時廃止」の声は無視され、「15％」に決定するつもりでしょうが、国
民は決して許しはしないでしょう。

14720 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所はできるだけ速やかに廃炉にして０％を
目指すこと。
核廃棄物の処理ができない、事故に対してなすすべ
がない現状なのですから、我々人類は核をエネルギー
として扱う資格はありません。

原発で電気を作ればどうにも手に負えない核廃棄物ができ続けます。なおかつ、その廃棄物は生物に対してものすごい破壊力を持った” 強の猛毒”そのものです。ほんの一時的なもうけや快
楽のために、そんなものを後世に残して良いはずがありません。
間違いを認識した時点でそれを改める勇気が必要です。福島の悲劇を繰り返さないためには早急に原発を中止に持って行く必要があります。それでも多くの廃棄物や原発が残り、その処理は完
璧にはできないのでしょうが、危険を減らす方向に動くのが常識的な考えではないでしょうか。
電気を作る方法はたくさんあるのですから、より環境に負荷をかけない方法を増やし節電を進めるのが真摯な対応と考えます。

14721 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発をゼロにしてください。 再稼働はしないでください。
どこに捨てるか決まってない、爆発したら住むことができなくなる、エネルギーをつくるのは、子孫繁栄を阻む原因をつくるだけだと思います。今後、経済の見通しが立たない世の中＋αの問題を
作りたくない。風力、火力、水力を統合して、生活をする家を作っていけば、原子力は必要なくなると思います。
自然に反するエネルギーを作るのでなく、自然と寄り添う形のエネルギー生産を。自然は偉大だとあの津波や地震で、感じました。データ以上に偉大だと思います。小さな事にも神を見た以前の
生活こそが、日本の誇れる生活ではなかったのではないでしょうか。日本の子孫繁栄のためにも、原発はゼロにしてください。

■理由
・もう一度、福島と同じ様な原発事故が起きたら日本は終わりです。（国民
　の生命、国の財政、国際的な信頼等）
　幸い福島第一原発は太平洋側（日本の東端）に位置していた為に風向きの
　関係で放射能の影響は少なく済んだものと思います。
　風は偏西風の関係で西から東に向かって吹きますので、大飯原発のように
　西側寄りにある原発が事故を起こした際には放射能の拡散は福島どころで
　は済まないと思います。
・今後、原発事故は絶対に起きないという保証は有りません。
　事故の原因として次の様なものが有るかと思います。
　（１）地震
　　　　福島第一原発は津波の前に地震で壊れた部分（配管が外れた等）も
　　　　有ると聞きます。日本列島全体が地震地帯といっても過言ではない
　　　　ので、原発は日本には不向きと思います。
　（２）航空機の墜落
　　　　確率は低いかもしれませんが、起きないという保証は無い。
　（３）テロ
　　　　テロ組織による攻撃が無いという保証は無い。特に日本はテロ対策
　　　　の防備が不十分と思われます。
　（４）隕石の落下
　　　　確率はかなり低いと思いますが、起きないという保証は無い。
■意見
・ゼロシナリオは国民の負担が一番多くなりますが、命には代えられないと
　考えます。
・化石燃料（石油、ガス）の使用量が増えるのが電気料金が増える原因の一
　つですが、近い将来、新しい安価な燃料が入手できるようになると思いま
　す。
・再生可能エネルギーが増えるのが電気料金が増えるもう一つの原因ですが
　これも近い将来、新しい技術や効率の良いものができると思います。

「ゼロシナリオ」を希望します。
※２０３０年までにゼロにするなどとは言わず、一日で
も早く原発をゼロに
　するよう希望します。

男性７０代無職個人14718



14722 個人 その他 ４０代 女性 原発０の道を歩みたい。 日本人のよさは奥ゆかしさ、思いやり。
だけど今は一人一人が声を出して意見を述べるとき。

廃炉に向けた動きのほうが経済も潤います。

日本のみならず、地球にまかれた放射能。
世界の多くの人がどういう動きをするか見ています。
叫んでいます。

今現在も咳が泊まらない人。鼻血が出る人。だるい人。ふえています。
放射能の影響だよ。ってはなしたらがく然とする人がたくさんいるのでしょう。

どうか、命を見つめる動き、考える時間にしてください。福島の故郷を離れた人々のことを想ってください。

今こそ、知恵を絞るとき。
早急に進めるのではなく、考える時間を、討論する時間を、勉強する時間を下さい。一度止めてください。

きちんとみんなの意見に目を通してください。

　

14723 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はいらないので即刻廃止にすべし。 原発以外の電力で、問題なく、足りていること。原子力の事故を防ぐ自術が開発されていないこと。

14724 個人 その他 ６０代 男性 以下の３点から原発を推進すべき。１．今回の福島第
一原発の事故は津波による冷却用電源の喪失が事故
の本質２．原子力に変わるエネルギ－は暫くは実現困
難。３．国防安全保障の観点から原発は保持すべき。

私は原子力発電推進に賛成です。現代の科学技術は原子力いう暴力的な力をうまく調教して使いこなし、国の発展、ＧＤＰの発展に貢献してきたというのが事実です。今回の福島第一原発の事
故は地震の第一激で炉心が崩壊したわけではなく、津波による冷却用電源の喪失が事故の本質です。津波のほか、テロ対策を十分に強化すれば済む事です。また再生可能エネルギーがもて
はやされていますが、ドイツの失敗例を見れば、まだ採算に合わない事が明白です。今後は原子力発電の比率は増やす事はあっても減らしたら国は滅亡します。核の再利用技術（もんじゅ）は止
めないで実用化を加速すべきです。電力＝ＧＤＰです。電力を減らして、すなわちＧＤＰを減らして、国と国民の明日はありません。奈良や平安時代に逆戻りするのは真っ平ごめんですし、世界一
の潜在力を持っている我が国が３流国以下に落ちぶれるのも我慢できません。マスコミによる昨今の「原子力＝悪」の世論誘導には怒りが込み上げてきます。原発の社員が「原発の事故で一人
も放射線で死んだ人がいない」の発言は正論であり、放射線の人体への影響にも真逆の学説（ホルミシス効果）があり、公平な報道と議論がなされていません。

原発問題のもう１点は国防・安全保障の観点からの議論が欠落しています。中東地域の混乱による原油のストップの危険には原発が欠かせません。先の第２次大戦の発端は米国から油を止め
られたのが原因だった事は歴史が証明済みです。また、中国の尖閣諸島や沖縄への露骨な侵略意図、北朝鮮の核・ミサイル問題、など日本を取り巻く課題は待ったなしの状況にあります。政府
はこの観点からも原発は絶対に推進すべきであり、国家緊急の際にはいつでも核兵器を作れるという抑止力を保持すべきです。

14725 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを熱望します。2030年には勿論、「技
術立国日本」の名に恥じることなく、できるだけ前倒し
で脱原発を達成してください。私の高校時代には原発
などなくても立派に文化的な生活をしておりました。

電気は原発だけしか作ることができないのなら、安全な原発を目指すことは必要でしょうが、代替手段は幾らでもあります。
未だに原発災禍に苦しんでいる福島などの人達を見るにつけ、政府や国会は一体何をしているのか、私には全くわかりません。
50基を超える原発推進のツケとして、青森県には多くの反対を意見を無視して「核燃料サイクル施設」「東通原発」「むつリサイクル燃料備蓄センター」が立地されており、3・11の福島事故が脳裏
から離れず、安心して暮らせる状況にはありません。
原発推進は福島の人達を元の状態に戻してからの話で、それができないまま“私の責任で”と言って大飯原発を再稼働させた野田首相は、いったいどのような責任をとるつもりなのでしょうか？
原発は勿論、核燃サイクル施設や高速増殖炉もんじゅについても、早急に廃止・廃炉措置に移行していくべきだと考えます。
今後は廃炉や放射性廃棄物の処分方法の研究に邁進し、できるだけ早く次世代の子ども達が安心して暮らせる世の中にしていただきたいと思います。

14726 個人 無職 ７０代 男性 (1)ゼロシナリオ

理由：
・日本列島は世界有数の地震地帯にある
・原子力発電所のような超巨大システムを安全に動か
す組織がない
・高濃度核廃棄物の 終処分場が決定されていない

(1)ゼロシナリオ

理由：
・日本列島は世界有数の地震地帯にあること（理科年表参照）
・原子力発電所のような超巨大システムを安全に動かす組織がないこと
・高濃度核廃棄物の 終処分場が決定されていないこと

　再生可能エネルギーの開発がまだ十分ではありませんので、これを重点的に進めることが必要です。この懸念がありますが、今回の福島の事故は原子力発電所を廃棄していくことが妥当であ
るといわざるを得ません。
ドイツの状況をみても高濃度核廃棄物の 終処分場を決定していくことは容易な問題ではありません。まして、地震多発国の日本においては極めて困難と判断します。

14727 個人 自営業 ５０代 男性 即時即刻全原発廃炉を支持。2030年までに原発を0％
しか選択肢は与えられてはいないですが、それまで
『原発を存在させていい』というのもではないことを明
記しておきます。

正常な論理的思考ができる人間だったら、人間が処理もできない猛毒である放射性物質を「生産」するという発想自体に無理があると考えるのが当然の帰結です。加えて、石油の埋蔵量に限界
があるのと同様にウラニウムにも限界があり、その埋蔵量は原油を遙かに下回ると指摘されています。循環型のエネルギーは無限であり、安価であるだけではなく、多くの地場産業を育成すると
いうことをなぜ考えないのか？さらに、福島が物語っているように、国防上も問題です。原発を破壊すれば、国は終わります。そんな愚行をいつまでお続けになられるのですか？お断りします。

14728 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオ 東野圭吾の「天空の蜂」の 後のシーン（文庫Ｐ６２１）で、「子供は刺されて初めて蜂の恐ろしさを知る。今度のことが教訓になることを祈る。」と書いています。ゼロシナリオでなければ、私たち、
福島の事故が教訓にさえもなりません。また、同じ本の中で、（同：Ｐ２３４）「プルトニウム燃料の輸送車両が、川崎や横浜を通過するということも知らなかった。輸送車が都市部を通過中、阪神大
震災なみの地震に遭遇した場合には、燃料容器が破損し、地震災害と放射能災害が同時に起こる複合災害に発展するおそれがあるのではないかと囁かれている」と記されています。これは、１
９９５年に執筆したものです。今回の福島原発事故はスズメバチに刺されて奇跡的に回復したようなものです。太陽光発電や風力発電による経済の建て直しで、世界に誇れる日本の科学力を見
せ付けてください。

14729 個人 無職 ６０代 男性 原発への依存度ゼロを目指すことを前提にする案に
賛成。

被爆国日本・地震列島日本で再びＦＵＫＵＳＨＩＭＡを繰り返さないことが、国際社会への責務であり、今も苦しむ被災者・被災地に対する国民的な責務の果たし方です。そのための唯一の方法が
原発をゼロのする政策を積極果敢に推進することです。経済政策はそのために再編成するべきです。命が第一なのですから。

14730 個人 自営業 ３０代 男性 原子力発電は０％を目指すべきと考えます。 将来へ核廃棄物を残す点。災害に対する安全性が確保されていないためです。

14731 個人 無職 ６０代 男性 ３つの選択肢から選ぶなら、
(1)のゼロシナリオを選択します。

安全神話が崩壊した原子力発電所は即刻廃炉にすべきだと思います。
２０１１年春の東北大震災により東京電力福島原子力発電所は１号機から４号機まで爆発しました。この爆発により福島を始めとする東北地方に放射能が降り注ぎ、そこの住民は避難を強制させ
られ戻れなくなってしまいました。今後数十年も住むことができなくなることが予想されます。これはチェルノブイリの原発爆発により２５年以上経過しても戻れなくなっていることで明らかです。
このように原子力発電所がいったん事故を起こすと取り返しのつかない事態になることが証明されました。
使用済み核燃料の処理もまだ何も決まっていません。できる保証もありません。また１０万年も管理するなんて不可能だと考えます。
従いまして原子力発電所を廃炉にすべく(1)のゼロシナリオを選択します。

14732 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ
を選択します。

福島の原発事故を機に、福島県その他周辺地域の多くの国民が先祖代々の土地・故郷を奪われ、価値観の違いで悩み苦しんでいる姿を目の当たりにし、原発つまり核の恐ろしさを思い知らされ
ました。
原発がなくなっても、電力が足りることは明らかになってきていますが、それでも電力不足を口実に原発を動かそうとする、電力会社、政府、経済界。そもそも電力不足など問題ではありません。
原発の問題は核の問題です。人体に悪影響を及ぼす核物質から作られた電気は必要ありません。適切な処分方法のないまま、核のゴミが増え続けるばかりです。それを後世の人に押付けるの
は間違っています。
大切なのは自然環境と人の命です。
自然環境や人の命が脅かされる核はこの世から廃絶すべきです。
2030年までにとありますが、それでは遅いくらいです。
即刻原発停止、原発ゼロをめざすべきだと思います。

14733 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 提示選択肢は、前提に矛盾や不明瞭さがある上に、
いずれも実現可能性に疑問符をつけざるを得ない。少
子高齢化が一層顕在化する中、それを支える経済力
の確保をもっと現実的に考えるべきである。

資源小国日本が、現実的にこの難局を乗り越えて行くシナリオが見えない。少子高齢化は、支える側が減少し支えられる側が増加するという構図を生むものですが、その状況に耐え得る経済的
な裏付けがなければ、日本全体が生活レベルを切り詰めざるを得ないことに成りかねません。日本は、エネルギーや食糧といった必要不可欠な生活財の大きな割合を海外からの調達に依存し
なければなず、その構図は大きく変わらないと見なければなりません。従って、それが可能な経常収支状態を維持していくことが、命題となります。再生可能エネルギーを新産業へ昇華させ、雇用
も経済力も確保していくという楽観的な期待論がシナリオの底流にあるやに見受けますが、先進のドイツでも新興国に太陽光や風力設備の供給を奪われ、苦しい状況に陥っていることをみれば、
引き続き我が国製造業が経常収支を下支えしていかなければならないのではないでしょうか。我が国製造業の国際競争力を維持することと安全・安定なエネルギーを確保することを両立させて
いくシナリオを求められていると思います。

14734 個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオに向けて ２０３０年までに原発依存を０％にしていただきたい。
２０１１年３月１１日におこった自然災害のように、想定外の災害がこれから先に起こりうる。想定外の災害に対して、１００％安全に原発が稼働できるとは思えない。自然の中で生きる私たちが、
自然の力に勝てるなんてことは絶対ありえない。大飯原発が近くにあり、再稼働しているが、今自然災害によって東北と同じ事になってしまえば・・・と思ってしまう。
なので、原発にかわる発電を早急に計画・実施し、安全で安心した生活がこれから先ずっとおこなえるよう求めます。

14735 個人 自営業 ５０代 女性 今すぐ日本国内にある全ての原子力発電所を廃炉に
して下さい。

とても簡単なことです。
使用済み核燃料の始末さえできない我々に原子力を利用する資格などない。
今まで放射能で死んだ人はいない　そんな詭弁はもう沢山です。
癌の発生率がこのように高くなっている昨今、遺伝子に傷が入っている原因は放射能が たるものだと確信します。
国が何度破綻しても購いきれない損害を与えている原子力。
失われたものは到底元に戻るどころか更に被害は拡大しています。
収束したなんてウソももう聞きたくありません。

豊かな生活には豊かなエネルギーが必須
本当にそうでしょうか？
今この日本はどう豊かなのでしょう。
教えて欲しいです。
納得出来る答えで。

既にもう取り返しがつかないのです。
これ以上もっと酷い事になる前に目を覚まして下さい。

14736 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発０％」を支持します。 原発はあまりに危険すぎる。
学者や官僚や電力会社が何を言おうが、事故が起きたのはまぎれもない事実。収束の見込みすら立っていない。
絶対安全などあり得ない、大嘘だったことは誰の目にも明らか。

再稼働せずに、省エネを続けて、進化させて、自然エネルギーを増やして、安全な電気で暮らす道を選択すべき。

ここで選択を誤れば、日本はもちろん、地球に未来はない。
利権者の強欲と、国民の無知で、なしくずしに原発を続けることはあってはならない。

「原発０％」は、実現可能であり、なんとしても実現しなくてはならない。それが我々今を生きる者の責任です。

14737 個人 無職 ４０代 男性 (1)の０％を支持します。 意見聴取会のビデオも拝聴しました。官僚主導で非合理的な意思決定システムありきで「国民の理解」を得たことにしようと画策する姿は醜いものでした。
そのため個人の意思をコメントすることにしました。
(1)の０％により先ず止めることが先決です。
その後の核廃棄物処理などやることは山ほどあるはずです。

14738 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発は即廃炉にすべき。 ドイツが制作したフクシマのうそ、活動家の田中優さんの講演を見ました。現在誰も政治を信用していません。このままいけば２０３０年より前に日本が大変なことになる自覚はあるんでしょうか？
ただでさえ、日本の食事は危機です。そのうえに原発の恐怖があります。　　　　　　　　　　　　　　　　　　国民に選択を求める前に、隠ぺいしていることをすべて見せなさい。

秘密保全なんて馬鹿げたことやってんじゃないよ。どこまで馬鹿にすれば気が済むのか？
いままでのようなマインドコントロールはもう通用しなくなることを分かったほうがいい。電力会社より国民の見方についたほうが、あなたがたも得だと思うよ。
というか目先の利益に甘んじて、円がただの紙切れになったらどうします？
あなた方は今世界で浮いてます。長期的な視野をもてない馬鹿が。。。。

暴言お許しくださいね。そのぐらい危機なんですよ。いい加減にしなさい。

14739 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギーを原発に依存を(1)→０％ 福島第一の事故収束もままならないのに、原子力発電所を稼動させることはあってはならないことです。

14740 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ZEROシナリオに賛成します。 安全性が確保されていないし、福島は未だ汚染されたままなのに、さらに原発を増やそうなどとよく言えるものだ。子孫に負の遺産を残したくない。

14741 個人 家事専
業

６０代 女性 地震国の日本には、二度と福島のような取り返しのつ
かない事故が起きる危険な原発は絶対あってはなりま
せん。すぐに全廃してください。

多少の電力不足は我慢しても、一旦事故が起きたら福島のような悲惨な事態を招く原発は一刻も早く無くしてほしいです。産業界は海外移転などの脅かしをかけて原発維持を主張していますが、
国民の命とくらしを守るのが政府の責務でしょう。ドイツのように自然エネルギーへの転換政策を早急に進めてください。
また、現在行なわれている意見聴取会のインチキさ、取り敢えず国民の意見を聞いたことにするアリバイづくりには憤りを覚えます。各種アンケートでも国民の圧倒的な声は「原発０」を求めていま
す。

14742 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本のエネルギー政策の方向として，２０３０年の原発
依存０％「ゼロシナリオ」を支持する。

２０３０年の原発依存０％「ゼロシナリオ」を支持します。
３．１１の福島第一原発の事故により，原子力を人間の力で制御することの危険性が明らかになりました。地震国・日本では，近い将来大規模な地震が起こることが想定されています。原子力発
電所の中には，地下の活断層の真上に位置しているところもあるようです。そんな中で，原発の安全性を保つことは不可能だと考えます。人間の制御から離れ，暴走を始めたときの原発の恐ろし
さは，３．１１ではっきりしています。このまま原発を温存していても，結局は自然とのいたちごっこで，いつまた想定外の事態が発生するか分かりません。
放射能はいったん外に出ると，私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を失ってしまった福島県民のことを考えれば，二度とあのような事故を起こしてはならないと思います。
私たちの命，環境を守っていくには「ゼロシナリオ」しかありません。そして，速やかに自然エネルギーの拡大に向けて，国力を挙げて取り組んでいくべきです。私たちのみならず，将来の子どもた
ちのためにも，「ゼロシナリオ」の選択を強く望みます。

14743 個人 家事専
業

６０代 女性 原発はいりません 人類が処理できないもので、いったん事故になれば取り返しのつかない原発は今すぐやめてください。
自然エネルギーを推進して、人間も地球も永続可能な方法を確立していくべきです。

14744 個人 無職 ７０代 男性 原発は０％にすべきだと思います。 地震国の日本には原発はむいていません。

14745 個人 自営業 ３０代 女性 自然エネルギー　ソーラーパネル設置の支援希望 ・医療福祉施設、国会以外の施設では原発の電気を使わないでほしい

・ソニー、松下、三菱、川崎重工、パナソニック等の大手
電機メーカーは、幹部の消費税未払いや脱税などがニュースになって、
研究所、大学の研究施設に所属する全ての研究員のモチベーションが、
世間に露呈されて、落ちてきていて、ほぼ腐りかけている。
原発抜きの完全な自然エネルギーで、研究開発、ものづくりを支援してほしい

・一般企業、一般家庭でもソーラーパネルを設置するよう支援してほしい

可能であれば上記の３つを聞き入れてくださいますようお願いします。



14746 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 即刻、原発全て停止を望みます。 福島県に住んでいます。このたびの原発事故で避難も出来ず毎日被曝し、放射能にまみれて暮らしています。

原発は要らない。即刻停止してください。
福島の二の舞にさせたくない。子供たち守る義務が私たち大人にはあります。

今動いている原発も止めてください。２０３０年ではなく今すぐに。
原発全て廃炉にしてください。

福島県民全ての要望です。

14747 個人 その他 ５０代 女性 原発はすべて廃止してください 地震大国である日本で安全にくらしていくには原発を廃止する以外に道はありません。
再び事故ともなれば、被害は万人に及びます。推進派にも等しくです。

14748 個人 家事専
業

２０代 女性 節電しながら意思疎通の難しい乳幼児の子育て、熱
中症の心配はもちろん暑くてイライラします。子育てが
楽しめないと虐待や育児ウツが増え、今後の少子化に
繋がりそうです。
サラリーマンも空調整備によって、

アイディアがうまれる確率や仕事の効率が確実に変わると思います。
よいアイディアは国の財産です。
また節電疲れで、人々の気持ちが荒れると、犯罪も起こりかねず心配です。
生活の安定・安全を考えても原発維持は大切です！

14749 個人 無職 ７０代 男性 日本は地震多発国で、そもそも原発の立地に適してい
ない
いままで事故がなかったことが不思議で、幸運だった
だけだ
可及的速やかに原発０を目指さなくてはいけない

　上記に言い表している　国土面積も狭く　一旦事故が起きると取り返しがつかない　今回の事故でさらに国土を狭くしてしまった
　現在発生している事故の処理　対策もできないうちに　さらに原発を稼働させようとしているが　全く理解できない
　いま起きている事故の処理で手違い（十分可能性あり）を起こすか　再度巨大地震（十分可能性あり）が発生すれば　もう日本は立ち行かなくなる
　いろいろ困難もあろうが　これまで原発を容認してきた国民が甘受しなければならない困難だ
　いまなら何とかなる　勇気を持って引き返そう　それを導くのが政治だと思う　頑張ろう日本！

14750 個人 自営業 ６０代 男性 結論からいえば、2030年までには原発ゼロを達成す
べき、という意見です。エネルギーに関する従来の暗
愚政策に破綻をみたいま、制御不如意の原発は国家
国民の財産足りえない。

こたびの震災と津波禍に対処すべき具体的なシミュレーションが、中央政府、官公庁、自治体のみならず、産業界においても、なにもできていなかったことに、改めて“この上ない寒さ”をおぼえま
した。過去の歴史を振り返ったとき、誰も責任をとらない(とらなくてすんでしまう)できたことが、ひいては、失敗を認めず自己弁護に長けた民族に陥ってしまったのではないか、と考えざるを得ませ
ん。電力会社の秘匿体質が変わらないことは分かりきっています。丸投げ体質を連綿と続けてきたがために、原発事故への対策技術として蓄積された独自のノウハウとして活かすことができない
というありさまです。名古屋での意見聴取会における、中部電力社員の「福島原発事故で死亡した人間はいない」という意見、何をか云わんや、ですね。民主党政権の“功”とは、従来国民不在の
なかで推し進められてきた、原発ムラを含む利権の実態が、情報開示という当たり前のことがなされたことで、少しづつ明らかになりつつある、これに尽きると思います。それに加え、情報技術の
浸透によって、国民の意識共有が寸時に可能となりました。もう、嘘は通じないのです。そこで、2030年までに原発ゼロへのロードマップを具体的に定めることが、まさに現政府がやるべき、新な
“この国のかたち”を創る第一歩でしょう。停滞していた自然エネルギー開発を強力に推し進める方向に舵取りするべきでしょう(眠っている日本独自のエネルギー産生技術は豊富にあります)。即
時全原発を廃炉へ、といいいたいところですが、ここ20年で、ゼロへシフトしていくしかないと考えます。電力会社の大株主たる大手金融機関が債権放棄などしたら、またまた中小零細企業や一般
国民への金融支援がマイナス方向へいくことは目に見えていますから。 後に、このパブリックコメントが、どう活かされるか。まさか、どこかの国の意見聴取会のような不細工な様だけは再現さ
れないよう、切に願う次第です。

14751 個人 自営業 ４０代 女性 原発依存は０％に 原発は一度事故が起こったら取り返しがつかないし、廃棄物の捨て場所、捨て方も決まっていません。一刻も早く、運転をやめ、廃棄物をこれ以上出さないようにすべきです。政府案では2030年
までにゼロ、という選択肢以外ありませんが、15％、25％などは論外で、私はいますぐにでも０％にすべきだと思います。ともかく、三つのうち一つを選べと迫られるならば、2030年にでも０％にす
べきだと思っています。代替エネルギーの開発を進め、節電に勤めれば可能であるはずです。基幹エネルギーを再生可能エネルギーに移行するための準備期間に、どうしても足りなくなる電力
のために原発を動かす必要があるというならば、政府はその根拠を具体的に、電力会社の自己申告ではない独自の調査を実施して根拠を示し、電力会社や政府から独立した機関による、世界

高基準の厳しい審査を実施して、その審査に耐えた原発のみ、期間限定（2030年までなら、2030年まで）で動かすことを提案し、国民にはかるべきでしょう。廃炉は雇用を生むし、廃炉技術、そ
して放射能無力化の研究開発を進めていくことも、日本の国益にかなうことだと私は考えます。

14752 個人 自営業 ５０代 男性 「絶対安全」などない。原子力発電は、完全に廃止す
べき。０％。

まず、電力が足りる、足りないではなく、原発そのものがいるか、いらないか、で考えたい。
地震大国の日本に、これだけの数の原発がひしめいているのが、そもそも尋常ではないと思う。また、使用済みの放射性廃棄物をいかに処理するか、その方法が確立されていないのに、何万年
と危険の残るものを、そのうちなんとかなるだろうとばかりに、子々孫々に処理を押し付けていくことは、言語道断である。

先般の東日本大地震の折の福島原発の事故で明らかな通り、「絶対」の安全などありえない。人間のやることだから瑕疵はある、その事態に至ったときに、確実な避難対策等を練らねばならな
い、という意見もあるが、これに関しては、絶対に瑕疵があってはならないことだし、一旦、ことが起こったら、もうもとには戻れないことは、先の事故で実証されている。

福島原発の事故が全く収束しておらず、避難民も苦労を強いられている状況を見るに付け、ことが起こった場合、責任などとりようもないことは明白（今回の件に関し、誰も責任を取ろうとしている
ように見受けられないが、それはまた別の話である）。
福島の事故がどうして起きたのか、今、どうなっているのかをしっかりと検証もせずに、あのような事故は起き得ない、と何故言い切れるのか。あれを「想定外の事故」だったというなら、「想定外」
のことは今後も起こりうることなのだ。

まして、原発が稼動していなくても決定的な電力不足には至らないことは、この数ヶ月で明らか。真夏の、ほんのわずかな時間に電力不足になるかもしれないから、というだけで、原発を稼動する
のはナンセンス。大飯原発再稼動に当たって停止した火力発電所を再開すればよい。コストがかかる、というならば、そのための電気料金値上げならば、納得する国民が多いと思う。

14753 個人 無職 ５０代 男性 原子力発電は即刻中止するべき。 福島事故以来、原発の抱える矛盾が実害を持って、露になりました。

これからの国民の安全を考慮すれば、即時中止は明白であり、廃炉及び事故処理ならびに、使用有済み燃料、核廃棄物処理に国は誠意を持って取り組んでもらいたいと思います。

14754 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオに賛成。 　日本では原発依存度をできるだけ早期に０％にするべきです。何事にも１００％安全を求めるのは、無理なことは分かります。自動車や乗り物に乗れば事故を起こすこともあるし、火を使えば火
事を起こすことだってあります。でも、だからといって、事故がおきるのは仕方がない、とは言えません。やはり安全を一番に考えて物を使うべきです。
　そして、原子力、および放射能が人や環境に与える影響の大きさは、自動車事故や火事の比ではありません。今回の震災・原発事故で世界中が迷惑をしています。日本だけでなく、地球上から
原発をなくしていくべきです。
　どんなに生活が豊かになっても、お金持ちになっても、日本や地球が滅びては意味がないでしょう。原発がなくなって困ることは沢山でてくると思います。もし原発をなくして、日本が落ち目になっ
たら、日本がただそれだけの国だった、ということです。大丈夫です。日本は原発に頼らなくてもしっかり生きていきます。震災を経験した今なら、日本人は頑張っていけます。
　誇りを持って、原発依存度をゼロにするという道を歩んでいこうではありませんか。私のような一市民がこれだけの覚悟をしているのです。政府の皆様も大変でしょうが、どうか勇気ある決断をし
てください。

14755 個人 自営業 ５０代 男性 0％のシナリオです．
放射性物質を無毒化できません．
1度大事故を起こすと，修理のために人間が接近でき
ません．
こういう機械は，技術とは呼べません
日本は何回爆発したら目が醒めるのでしょうか．

電力会社が原発再稼働に固執するのは，
廃炉によって発電所の資産がゼロになり，債務超過に陥るのを恐れるからです．
なのに「電力不足」ばかり言い張る．
電力会社から送電線と配電線を完全に分離させるべきです．
電力会社9社が倒産したってもう良いです
債権放棄で倒産させたいです．
税金で国有化するのは，経産省の天下り先が増えるだけですから
債権放棄で倒産させるべきです．
原子炉は，即刻全部を廃炉希望です．

14756 個人 自営業 ３０代 男性 原発反対 原発が推進される 大の理由が、利権であることは明らかです。
原発に代わる代替案はいくらでもあります。
一刻も早く大飯原発再稼動を撤回し、全ての原発を廃炉にすることを要望します。

14757 個人 家事専
業

６０代 女性 日本に原発はいりません。 地震国であり活断層がたくさんあり危険です。現在２基動いているだけで電力はたりているし、自然エネルギーをもっと活用すればこの２基もいりません。
使用済み核燃料の再利用も何十年もやっているのに使い物になっていません。
今後も処理ができないことがわかっているのに原発を稼働してどうするの。
経済界のいうことばかり聞いていたら日本は世界から嘲笑されるでしょう。日本の生き方を変えましょう。

14758 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を求めま
す。
2年程度の計画停電も受け入れますから、原因の究明
が終わるまで再稼働などしないで欲しい。

再び日本のどこかで巨大地震や自然災害が起こり、原発が大事故を起こせば日本は終わってしまいます。
どうか原発は０ベースで進めてください。
家庭用蓄電池など、必要なものが有れば買いますので。

14759 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを望みます。 政府も電力会社も、何をもって安全と言い放つのか、理解出来ません。
使用済み燃料の処理問題も解決しないうちに、原発を作り続け、
福島の原発の対応もきちんと出来ないのだと、日本国民がみんな分かった今、
何故、押し進めようとするのか。
何を見てきたのか。何も学ばなかったのか。
何にも怒りを覚えなかったのか。

終的にどうするのが目的で、その理由はなんなのか。
さっぱり伝わりません。
ただ一方的に電力が足りないといい、強引にも多い原発を再稼働させましたが、
その前に、節電して下さい。と、何故国民に頼めないのか。
しかも再稼働させたとたんに、火力発電を止めたと言うではありませんか。
国民を馬鹿にしているようにしか見えません。

原爆を落とされて、憲法第9条を作った日本なのだから、
原発問題をかかえた今、新たな方向を見いだして、世界に発信していけるのに、
せっかくのチャンスを潰そうとしていると思えて仕方がありません。
それも、一部のエゴの為に。
原発に頼らない国づくりの見本となるような対応をして欲しいと思います。

14760 個人 自営業 ４０代 男性 三択としては(1)か(2)かになりますが、
2030年の時点では、原発依存度が0%は難しいと思う
ので15%ですが、その先も依存率を下げて行き、2040
年頃には0%を目指すことを希望します。

2030年時点だけでは、(1)の原発ゼロ以外の選択肢では、将来にわたり、2030年の依存率を維持するのか、そのまま段階的に減らして行き、ゼロを目指すのかがわからず、どれか１つを選ぶの
は難しい。
段階的、長期的にどうするかを選べるような選択肢にして欲しいです。

でなければ、(1)の依存度０％を選ばざるを得なくなります。

原発の依存度を段階的に減らして行きゼロを目指すという選択肢を設けるべきです。
14761 法人・団

体等
法人等 法人等 法人等 １）２）３）の選択肢、いづれも自分の希望とはかけ離れ

ている。
第４の選択肢として、２０３０年以前に原発ゼロにする
案を選びたい。

３つの選択肢の中で一番「マシ」なものは、１）であるが、それ以上に早期の「脱原発」を希望する。

もっと中立的立場から、１）～３）及び、第４の選択肢を設けるべきであり、また、もっと広く国民に問うべきであると強く思う。

こんな、ひっそりとした形で、地球全体に影響を及ぼす事態に関して結論を出すべきではない。

14762 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢 私は、2030年のエネルギー・環境に関する３つの選択肢のうち、(1)のゼロシナリオを希望します。

ゼロシナリオを希望する理由は、原子力発電というエネルギーが環境や人間の（特に子供たちへの）健康に及ぼす影響が、ハッキリと安全だとは言い切れないからです。

ましてや日本は地震大国で、安全性はさらに不透明です。
専門的なことなので、勉強しても一般人には 低限のことしかわかりませんが、専門家に安全性を聞きたくても、専門家ですら意見がバラバラなのが現状です。
そんなものが安全と言えるのでしょうか？

自分達の世代が責任を持って処理できないものは、手を出すべきではないと思います。
経済より安全性・命を優先してください。

14763 個人 自営業 ４０代 男性 国としてのエネルギー政策の目標を早急に明確にす
べきだと思います。

政府が発表した「エネルギー・環境に関する選択肢」の三つの選択肢中から選ぶなら、「ゼロシナリオ」を選択すべきだと思います。

なぜなら、現状よりも原発を増やさない選択肢はこの一つしかないからです。

昨年（2011）9月22日に報告された日本学術会議東日本大震災対策委員会 エネルギー政策の選択肢分科会による「エネルギー政策の選択肢に係わる調査報告書
(http://www.scj.go.jp/ja/member/iinkai/shinsai/pdf/110922h.pdf)」にはより細かく、具体的な提案である６つのシナリオが記載されてありました。

脱原発は容易いことではないと思いますが、まずは「脱原発」という国としての目標を掲げ、正面に見据えることにより、今後、もっと建設的で具体的な議論を進めるべきだと思います。

現状の原発運用の安全性においては法整備の必要性を感じます。具体的には、ベントフィルターの設置、活断層上に建設された可能性のある原発運用の禁止、等を明記した法律を早急に定め
るべきだと思います。

参考図書：「日本は再生可能エネルギー大国になりうるか」北澤宏一

14764 個人 無職 ７０代 男性 原発による発電コストを曖昧なままにして議論をすす
めることに疑問を感じる。経団連がなぜ原発を支持す
るのか不明確だがコストが不明確なことも一因だと思
う。

原発のコストが不明確だから議論が混乱するのだと思う。コストが高くても原発を続けるのなら、その理由を堂々と説明すべきだ。核抑止力を信じる人がいることは知っているが、それが原発を必
要とする理由であるなら、堂々と説明すべきだ。コストを曖昧なままにして議論を誘導するのは間違いだ。核抑止力の存在は否定しないが日本は直接的核抑止力は必要としない。脱原発を目指
すべきである。

14765 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本国中の原発を即時停止し廃炉。代替エネルギー
はガスコンバインド火力を中心に、地熱、自然エネル
ギーの推進。

宮城県在住です。宮城岩手内陸地震、東日本大震災を経験し、確信しました。
日本で原発を動かすのはリスクが高すぎます。無理です。
ガス・コンバインドサイクル発電で代替してください。

14766 個人 自営業 ６０代 男性 人類の英知を集約しても、事故の収束の目処も付か
ない原発を、地球上に建設した事自体が無謀であると
言える。原発は即刻全機停止させ、廃炉への手続きを
取るべきだ。再稼働をさせるべきではない。

日本は、広島と長崎、大五福竜丸での、原子爆弾の被害を受け、核物質の怖さをイヤというほど知っているはず。その国に50基以上の原発を建設し、稼働させ、そして人類が今までに経験をした
事がないほどの悲惨な事故を招いてしまった。日本人は謙虚で学習能力も高く、経験値を活かした未来を設計できるはずなのです。活断層だらけの、この揺れ動く狭い島国に、原発は不似合い
です。「同じ過ちをくり返しません」と誓ったのはどのクチだったのか。少数の原発ムラの住民だけの私腹を肥やし、核兵器の材料となる核物質を生む原発は、日本には不要です。即刻全機停止さ
せ、廃炉へのスケジューリングをすべきだ。

14767 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 目標とするならば、当然0％を希望します。 人の手に負えない技術なのは、福島の後処理の報道を見ても明らかです。
経済的な負担が増えるのも困りますが、それで脱原発が可能ならば納得いたします。自然エネルギーをもっと有効利用できるように、国を挙げて取り組んでいただきたいと思います。

14768 個人 家事専
業

４０代 女性 私が選択できるのは、原発依存を２０３０年に０％とす
る「ゼロシナリオ」以外にありません。

想像を超える大規模な地震がいつ起きるかわらない日本で安全な原発なんかありえません！
かけがえのない未来のために、家族や子ども、みんなの「命」が大切。だから「ゼロシナリオ」です。

14769 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 化石燃料の海外依存度を減らさせない限り、エネル
ギーの原発依存度は３０％以上は必要であります。

資源・エネルギーは近代国家が成り立つ基本中の基本です。そもそも、わが国が破滅的な戦争に追い込まれたのは、欧米列強による原油輸入が阻止されたからではないですか？　たしかに原
子力は生物にとっては危険な技術です。しかし一度失敗したからと言って、その全てを否定し、封印してしまうような風潮は日本人の抱く悪しき思想です。技術立国を目指し、より安全な原子力技
術を磨く努力をすべきなのです。
更に申し上げるなら、無意味な新幹線やダムを作るよりも、海洋資源開発に国費を投入すべきです。経済水域を守り、海底に眠る豊富な鉱物資源を採掘する事は、日本をより富んだ国になるは
ずです。



14770 個人 自営業 ４０代 男性 ネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増やす
スケジュールを国民にしっかり示すべき。

14771 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 新しいエネルギーへ。原発の全廃炉を願います。 電気代が多少値上がりしても、原子力に代わるエネルギーの早急な開発を求めます。鳥取砂丘の広い土地を放っておくのは、もったいないです。温暖化が進んでいるのであれば、それを逆手に
取り、メガソーラーパネルを置くのはどうですか？とにかく、これから生まれるこどもたちに負の遺産だけは残して欲しくありません。

14772 個人 自営業 ６０代 女性 福島が収束されていない現実を直視することが一番
大切です。
さようなら原発！

福島が収束されていない現実を直視することが一番大切です。
自分達人間が解決できないものをこれからまた動かしていく事には
重大な過ちの繰り返しです。
他のエネルギーを開発する予算を取り、
原発ゼロに向くように国民はそのためになら協力を惜しまないです。
さようなら原発です！
日本丸をひく政治家の方々目を覚ましてください。

もうすでに日本はあってはならない事故を起こしてしまったのです。
再度とか二度目はないとは誰にも言えないのです。

今の政治家や東電の原発に携わった人々は
罰せられて当然だと私は思います。

先祖代々の土地や家を捨てなければならなかった方達を
小さな子供達が欺瞞と嘘のニュースでおびえているのに
そのこころに添えない大人が恥ずかしいとは思いませんか
人を人とも思わない政治・・
そこには堕落しかないのです。
こんなことで若い人達の夢を奪う権利は誰にもない。

たかが電気でと・・誰かが言ってました。
世界中が注目しています。
原発ゼロと決めてください。

他の人が心にこないのなら
あなたの子供達や孫達まで危険が及んでいるのを
何故無視し続けるのかが理解できません。

やり直すなら今です。
日本の美しい自然はもう壊れました14773 個人 会社員・

公務員
３０代 女性 原発はいらない 福島の原発事故すら防ぐことも解決することもできず、周辺住民の生活を奪っているのに、なにが安全なのか。

人間の力ではどうにもならないものを扱うのは、過ちでしかない。
子どもに安全な生活、安全な社会を残してあげるのが大人の役割。
節約、節度ある生活を教えることも必要。
電力が不足しているくらいが、知恵のある生活ができ社会が平和になる。
原発はただちにやめるべき。

14774 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。
節電・自然エネルギーの開発・小規模地域発電等、工
夫できることは沢山あるはず。
未来の子どもたちのために、危険と隣り合わせの生活
から全力を挙げて脱却すべきだと思います。

今こそ、未来の世代にどんな地球を受け継いでいくかを真剣に考えるべき時だと思います。
福島第一原発の事故をムダにしないためにも、今勇気をもって、原発ゼロというシナリオを選択するべきではないでしょうか。

日本は唯一の被爆国です。核エネルギーの恐ろしさは骨身にしみている唯一の国民です。その原子力を使い続けることには反対します。
いくら原発が安全だといわれても、自然災害の前には無力ではありませんか。

人間は優秀な頭脳を授けられています。その能力を、原発ゼロを実現することに向けて集中すれば、問題は必ず解決できるしょう。
日本こそ、その旗を振るために立ち上がるべきだと思います。

千年前の祖先たちが知恵を結集して薬師寺の塔を建てたように、千年先の子孫たちのために、今私たちができることに全力を尽くす時です。
国民も、協力します。個人個人が力を発揮できるのです。
千年後に豊かな自然の地球を受け渡すためにも、欲を手放し、力を合わせ、人間だけでなくすべてのいのちのために、エネルギーシフトを！
そのための勇気ある決断をお願いします！

14775 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「15シナリオ」を努力目標として掲げるべき。 3つの中では、消去法で「15シナリオ」です。原子力に対する国民の強固な信認が前提となる時点で「20-25シナリオ」は成立せず、現在の経済情勢下で経済的負担を相当に重くするという点で
「ゼロシナリオ」も支持できません。根本的な疑念としては、わずか18年後に 終エネルギー消費を20％も減らせるとは到底思えないので、どのシナリオを採用するとしても、「努力目標」にとどめ
るべきだと思います。景気が回復すれば、 終エネルギー消費が増加することは避けられません。今回のシナリオの前提どおりに 終エネルギー消費が減少するとすれば、それは日本という国
が信じられない程度の没落の道を歩むということにほかなりません。

14776 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年原発依存率0パーセントを求めます。 これだけの大事故を起こしてなを再稼働を進める理由が分かりません。人体、自然界に多大な影響を考えると原子力発電自体を辞め廃炉に向けて動きを進めるべきだと思います。

14777 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年までの原発依存度は0（ゼロ）％にしてください。 福島原発の事故によって原発は絶対安全ではないことがわかりました。
この事故によって周辺の住民は避難を余儀なくされ，汚染された地元に戻って生活することはできなくなりました。
警戒区域では，避難した人間に取り残されたおびただしい数の動物が餓死しました。
このような悲劇を生み出す原発への依存を，いまこそ，勇気をもって断つべきです。
もとより，核廃棄物の処理についてもその世代で解決する技術がないまま子孫にツケをまわすことになっていますが，いま日本は過去例をみない少子化に陥っています。
誰もが安心して子どもを産み育てられる社会にするためには，少しでも将来の不安を取り除く必要があります。
原発の存在は，その不安の たるものです。
子どもを取り巻く社会が安心なものとなるように，原発から自然エネルギーへシフトしていくべきです。
一部の既得権益者のためだけに原発の存在を許すべきではありません。
すべては次に生まれてくる子どもたちの未来を一番に考えるべきです。
官僚や政治家は主権が国民にあることを今一度肝に銘じて，脱原発を望む国民の存在を軽視せず，それが日に日に大きくなっていることに真摯に向き合うべきです。

14778 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力エネルギーは、無条件に即刻「ゼロシナリオ」を
望みます。それ以外の選択肢はありません。

　人類は核と共存できない事が福島原発事故で明らかになったので、国のエネルギー政策をたとえ１０％でも、原子力に依存するのはモラルに反すると思います。　福島原発事故の収束には天
文学的な時間と費用がかかるでしょう。再び大地震が日本列島に襲いかかれば停止中の原発を含めて、過酷事故が連鎖する事必定です。
そうなれば日本という国の存亡に関わり、また国際的な信頼を悉く失うでしょう。
　私達は二度と恐ろしい悲劇と恥の上塗りを繰り返す訳にはいきません。暫定的に火力発電への依存度が高くなっても、二酸化炭素と放射能の一体どちらが人類に災いを及ぼすかは、子どもで
もわかる事であり、世界にも申し開きが立つと言うものです。電力会社の利害よりも、国民の、ひいては世界中の人々の生命と健康が 優先されなければ、日本が国際社会で生きる道は閉ざさ
れるでしょう。
　政府は、長年にわたる「原子力村」の呪縛から自らを解き放ち、人間の生命と健康に寄与する、新エネルギー開発に投資し、原発事故の危機を、新たな時代への転換点にすべく、持てる力の全
てを注ぐべきです。
　さようなら原発、二度と来ないで！！！

14779 個人 自営業 ３０代 女性 原発は完全ゼロにするべき。電気をどこから購入する
のかも選択できるとよい。

そもそも何かあったときに手に負えないものは、使うべきでないと考えます。
また、今回の大飯原発ように電力が足りないから再稼働。という議論と原発を動かすかどうかという議論は別の次元にあると考えます。
病院や信号などの重要な電気が停電にならないための対策は、蓄電池の需要を増やすとか、どこかで言ってましたが不必要なもの（自動販売機の稼働）をやめるなどのことをしないで、それを理
由にするべきではないと思います。それは、どこかの会社に不都合なことを政府が補填できていないだけだと思います。本当に必要なところへ届く努力をしてからにしてほしい。そしてその覚悟を
政府が決めれば、国民もそれを納得できるのではないでしょうか？
蓄電池や太陽光発電なども、もっともっと補助が出れば、すぐにでもつける人は増えるはず。各家庭の家につけただけでもかなりの量になると思います。蓄電池だって、必要なものとなれば、本来
もっともっと価格が下がってしかるべきなのに、そこは放置。国民任せ。更に増税では、今の生活でつけられる余裕のある人は多くないはずです。屋根につけたものを各家庭が使うのではなく、そ
れを電力会社がほとんど買い取るような方向にしていけばよいのではないでしょうか？大げさに言うなら、設置も会社の方でして、使える電気も会社が優先し、残りを各家庭がもらう。というような
方向でもいいのではないでしょうか。
そして、原発を動かすか動かさないかということは、絶対に廃止の方向にしなければならないと思います。
今すぐ決めてもこれから何十年もかかること。 初に書いたように、何かあったときに、ブラックホールの奥底に落とす。的なことしか対処できないのですから、それができないのならば、すぐにや
めるべきです。
どれだけの人が、現在不安、不信になっているのか、もっともっと考えてほしいと思います。
今これだけの転換期に来ているのですから、利権とかではなく、将来を考えた行動、施策をしてほしいです。

14780 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年 原発ゼロを希望します。
また、危険過ぎる上、膨大な金を使い続けているもん
じゅは即時廃炉に向けて動いていただきたい。原発依
存の持続を意味する核燃サイクルもその推進をやめ
ていただきたい。

・まず第一に日本はこれからも大地震やそれによる大津波が必ず起こる国であること。それは想定を大きく上回ることがあるということ。人為的なミスを100％なくすことはできないということ。それ
ゆえ事故を100％防ぐことはできないということを現実として知ったからです。
地震や津波以外にも想定外の自然災害やテロなども必ずいつか起こると考えるべきです。
もちろん他の発電でも同じことですが、原発では事故が起きた時の被害が大き過ぎるということです。

・省エネルギーを拡大するための技術開発、自然エネルギーへの本気で徹底的なシフト、またその供給を安定化させるためのスマートグリッド、マイクログリッドを活用した地域エネルギーマネジ
メントシステムの開発など、2030年原発ゼロを実現するためにできることはたくさんあると思います。

・省エネにおいても自然エネルギーにおいても先進の技術を持つことは将来、世界に対する日本の産業の強みとしても非常に有望だと思います。

14781 個人 自営業 ６０代 男性 ゼロシナリオを選択する。
原子力に関係する全ての科学者・技術者は安全な原
子炉廃棄に向けてあらゆる英知を結集すべき。

2030年の原発比率は0％が妥当だと考える。
原子力関係の技術は1度の事故で全てを失うとの認識でなければならない。そのために原子力村の関係者は安全神話をでっち上げ、事故は起きないとしてきたのではないか。
事故が起きてしまった以上早急に原子力発電から撤退すべきと考える。原子力に関係する全ての科学者・技術者は安全な原子炉廃棄に向けてあらゆる英知を結集すべき。

14782 個人 その他 ７０代 男性 夙に専門家の指摘の如く人類は原発事故処理の技術
も核廃棄物処理の技術もまだ持っていない。この厳然
たる科学的事実及び現実に福島の悲惨な現状とその
未収束の状況で再稼働などもっての他、将来的に原
発は０にする。

池内　了氏（NHK、知るを楽しむ、禁断の科学、2005.12.1)は「化学反応」と「原子核反応」を対比し、地球上のすべての営みを支えている前者に対し，核兵器及び原発の基礎である後者による「原
子力エネルギー」は太陽のエネルギー源で、温度に換算すると 高温度は2000度対2000万度以上で、１万倍以上のエネルギーギャップがあること、それを化学反応の技術で操作しようとしてい
ること、これが原子力の危険性の本質であると述べられている。
福島の現状、故郷に帰れない人々、現在及び将来の国民の健康と生命に対する放射能の危険は自明のことである。
私は第二次大戦終戦時、小学６年で、戦後のインフレ、食糧難、停電をつぶさに経験したが、中学生時はローソクで勉強した。現在医師だが、停電で死にはしない。東海村の臨界事故のように急
性放射線障害では即死に近い。慢性障害では、がん、白血病、寿命の短縮等のリスクが高まる。
物事の軽重を判断すれば自明のことである。

14783 個人 パート・
アルバイ

４０代 女性 原子力はゼロシナリオを支持、希望します。 原子力は危険で有害なエネルギー生産方法です。福島であんな悲惨なことになっているのに再稼動なんて、人間性を疑います。日本人として恥ずかしいです。賢明な思考判断していただきたい
です。

14784 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発依存率はゼロパーセントにするべきだと思いま
す。

ゼロパーセントを目指す訳は、将来に禍根を残す核廃棄物をこれ以上増やすのは、良くなく、廃棄物の処理や管理にも莫大な予算や場所が必要になる。それと、大陸のプレートが重なりあう日本
では原発は危険だと思います。
電気をつくっては金を生み、廃炉にしても金を生むでしょうが、拝金主義は行き詰る。金で生活を守るのではなく、気持ちを安定させて生活を守る施策を求めたいと思います。

14785 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年原発０％ではなく、即刻原発０％にするべきで
ある。
起きてはならない事故が起きた以上、即刻決断するべ
きことであり、即稼動０％にするべき。

今回の福島原発の事故の様子や、その後の政府の対応を見ていて一番感じることは、今まで原発を推進してきた人達がいるはずなのにその人たちは誰一人として責任を取らない（表にも出て説
明すらしない）ことがよく解った。これから何百年掛かるか解らないが、人が立ち入る事が出来ない土地を、自国民が不慮の事故とは言え、日本国内に作ってしまった事実とその処理についても
誰一人 後まで面倒を見ることが出来ずに、寿命が来てしまう事実、言い換えれば事故が起きれば誰も責任が取れないという事実が判明した。自分達の子どもや孫、子孫たちにそのような負の
遺産を残しておくわけにはいかない。電力不足が、経済を停滞させると言われているが、何百年も人が立ち入れなくなるような危険な事故が起きる可能性が０％ではない状況の中では、経済どこ
ろではないはずであろう。どちらが先かという話では無く、負の遺産を子孫に残すことは、絶対駄目であるという立場で考えて欲しい。

14786 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存度はゼロにすべきです。今回の原発事故で
人の住めない土地が生じました。これは実質的には国
土消失です。エネルギーと引き換えに国土を消失する
ようなリスクを負うことは国民の利益に反します。

原発依存度はゼロにすべきです。今回の原発事故で国民の住めない土地が生じました。これは実質的には国土消失です。エネルギーと引き換えにさらに国土を消失するようなリスクを負うことは
日本国民が選ぶべき道ではありません。原発の問題を単なるエネルギー問題と捉えるのは間違っています。国敗れても山河は残りますが、福島の事故で残ったものは人が住めない土地である
ことを真摯に受け止めるべきです。そのようなリスクを負ってまで進めるエネルギー政策は、もはや政策とはいえません。早急な原発の全廃と国民の生活向上および日本経済の発展を両立させ
る方法を見出すことこそが政策であり日本の優秀な官僚の仕事であるはずです。

14787 個人 家事専
業

５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 日本は多くの活断層の上にあるので原発はリスクが大きく今の科学では福島のような事故が起こっても放射能の放出を防げないし原発のゴミが増えても処理するところがないから原発は廃止す
べきです。

まだまだ無駄が多いからもっと省エネルギーの取り組みを進めて下さい。
ソウラーパネルなど安く出来るようもっと自然エネルギーの推進をして下さい。
地域分散型のエネルギー供給をすすめるよう、電力システムを改革して下さい。

14788 個人 無職 ７０代 男性 原発0%のゼロシナリオにするのが当然です。 大の理
由は、原子力はどういう形にしろ非常に危険だからで
す。被爆国の人間ならそう考えるのが も自然です。
ましてや、福島原発の大事故を経験した日本人なら
ば。

第二次大戦終了後、日本は復興を旗印に高度経済成長を成し遂げて物質的な豊かさは得られましたが、日本固有の文化や精神的な良さは失われ、自然も次々と破壊されてきました。人間中心
的な考え方で凝り固まり、自己中心的になってきています。そして、堕落していく方向にあります。その たる人たちが政治家、国家官僚であり、 近では大会社の経営者です。
日本はそろそろ、物、物、物、金、金、金の考え方から脱却して、精神的な豊かさを求める時代になってきています。バブルの時代が異常で、未だにその時代を懐かしむのは止めにして、農作物
や魚介類を含めて何がどの程度あれば日本国民が幸せを感じるのか総合的に考えるべきだと思います。、電気は重要ですが、余分にはいりません。
原発に関していえば、福島以外の地域の原発が安全であるという保証は全くありません。ましてや大飯原発の再稼働が野田首相と一部の閣僚の判断だけで決められたのは論外です。思い上が
りもいいところです。さらに、原発が廃炉になっても使用済み核燃料の処理という大きな問題があります。現在生きている我々は、子供や孫たちに禍根（特に放射能による汚染）を残さないように

大限の努力をしなければなりません。
後に、パブリックコメントが行政側の都合に合わせて改ざんされないようにお願いします。

14789 個人 家事専
業

３０代 女性 いますぐやめてください。 危険すぎるから。

14790 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発は即時停止、廃炉に向けた努力をすべきです。 今日も暑いですが、日本全国停電になっている地域はありません。電気は十分に足りているのです。足りている中で、どうして原子力を無理して続ける必要があるのでしょうか。
私には、2歳になる子どもがいます。この子のためにも原発は無くしてほしいと思っています。福島の原発事故は、原発が非常に危険であり、人間の制御が効かないものだとうことを明確に示しま
した。これ以上の学習はありません。早く、原発からの撤退を決めて、新しい道に日本は進むべきです。

14791 個人 家事専
業

６０代 女性 大飯原発の再稼働に反対します。 　福島の事故への反省もないまま、再び原発を稼働させるという暴挙は恐ろしい行為です。
　危険評価もあいまいなまま稼働させてしまった国の行為は、国民を裏切るものです。
　あらたに活断層の問題も出てきました。国民は見捨てられたのであろうかという思いすらします。

14792 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 国内の原発の稼働数は、なるべく早くゼロしましょう 3,11震災による原発事故を発端に、原子力発電事業は、人類の知恵を超えた制御することのできない危険な状態にあることが明らかになった。
解決できるかどうかもわからない技術的課題を次の世代に無責任に委ねてもっぱら経済的な視点から原子力発電を推進してきた国および電力会社は、今まで推進し国民に危険な事実を明らか
にしてこなかった。
多くの国民は、このような危険な原子力発電技術を一旦やめて、起こるかもしれない電力不足に向かう覚悟を持っています。
脱原発とあわせて自然エネルギーおよび従来のエネルギーを含めた安全なエネルギーでの国家作りのロードマップを国はつくるべきと思う。



14793 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 1の原発ゼロシナリオでお願い致します 原発の反対理由
・事故後の対応の悪さ（現在進行中）に、安全性を感じられないから
・コストの発表や説明がないため
・「誰」の為に必要なのかが明確でないため

原発がゼロにできないのであれば、その理由がしりたいし、
その原因を見つけ、どんな方法が一番ベストで解決できるかを探るのが
皆様のお仕事だと思います。

「原発をゼロできない」じゃなくて、できる方法を考えていただきたいです。

その為に必要な我慢や努力が必要なのであれば、力一杯ご協力致します。
どうぞ、もう二度と原発で、故郷が奪われる人が出ないように。
行動で示していただけたら幸いです。
よろしくお願い致します。

14794 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 （１）ゼロシナリオを選択。原発は早急に全廃止すべ
き。いかなる理由があっても、科学的に人間が“完全
に”制御できるレベルに至っていない危険物は動かす
べきではない。それが次世代の子ども達に対する責
任。

経済的負担が増えるのは覚悟の上でも、原発は早急に全廃止することを希望します。
火山国、地震国の日本で、しかも地震の活動期に入った今、原発を稼動することは、どんな対策をしようとも「完全に」安全であることは不可能。現に、処理問題も含め、科学的に人間が制御でき
るレベルに至っていないものを、とりあえず動かすということは、楽観的過ぎるのではないでしょうか。
もしまた災害が起きた場合の被害は計り知れないことは既に日本全国民が知っています。。たとえその可能性が１％もないとしたとしても、０％でない限りは、次世代の子ども達に対する責任とし
て、早急に全廃止すべきだと考えます。たとえ大地震が起きなくても、それに対する大きな不安を抱えたまま毎日を暮らすことは精神的な負荷が高いです。特に子どものいる家庭にとっては、生
活上の大きな問題です。

電力不足が理由の一つに挙げられますが、節電とは、方法を間違えたり過度に行ったりすると悪影響も出てきますが、みんなが電気について意識をはらい、知識を得て、節電をすることは、「きち
んと生活する」ということにつながります。必要なところには電気を使いつつ、無駄が多い生活スタイルを変える良いきっかけと考えるべきです。電力不足は全く理由にならないと考えます。

電力会社の経営危機が金融恐慌につながるとも言われていますが、それは責任とるべき所が責任をとるべきであり仕方のないことです。金融恐慌に陥らないようにする対策は、原発稼動ではな
く、別のところでするべきと考えます。

つまり、いかなる理由があっても、管理できない危険物を動かす必要条件にはなりません。「まずはすぐに止める」ことが大前提で、その上で、増えるコストをどのように賄うか、CO2対策をどうする
か、を早急に議論し、技術開発へ 大限の投資、サポートするのがベストと思います。万が一そのことで日本の経済が立ち行かなくなるとしても、それでも構造大転換、価値観の大転換を図れ
ば、日本で私たちが幸せに生きていく道はいくらでもあると思います。
　原発がなくなれば困る人たちも一部いるとは思います。しかし、そこは別の形でフォローできるはずです。日本全国、そして世界を危険にさらしてまで原発を守る意味がどこにあるのでしょうか？
何が一番大切なのかを考えると、答えは明白です。
　ゆえに、私は原発を早急にできるだけゼロにすることを望みます。（比較的安全が確証される２～３基のみを当面の間というなら、まだ話はわかりますが、2030年に15％以上というのはありえま
せん。）

14795 個人 家事専
業

６０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」にしてくださ
い。

1945年広島と長崎に原子爆弾を落とされ、人一倍放射能の恐ろしさを実感している日本で、それよりも何十倍も放射能の濃い原発事故を福島で体験していて、尚、原発にこだわる政府の態度が
理解できません。日本列島は地震の動きが活発化しているといいます。原発のごみを無毒化する方法もまだわかっていません。狭い日本。子どもたちにこれ以上放射能で住めない場所を作って
はなりません。今すぐ原発をゼロにしてください。

14796 個人 その他 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」に賛成．原発再稼働に断固反対
します．省エネと再生可能エネルギーの技術開発で新
しい日本を創りましょう．

原発に反対する理由は以下の通りです．
（１）放射性核種を効果的に消滅させる技術はなく，原発は子孫に放射性廃棄物という負の遺産を残すことになる．地層処分が検討されているが，変動帯の日本には安全を確証できる場所はな
く，特定の地域に長期にわたるリスクを負わせることになる．行き場のない放射性廃棄物をこれ以上増やしてはならない．
（２）技術に100%の安全はない．とくに原発という核技術では，事故が取り返しの付かない大被害につながることを福島第一原発が証明した．「安全神話」をばらまいてきた関係者の責任は重大で
ある．
（３）変動帯に位置する日本は世界で も原発に不適な地帯であって，原発や高レベル放射性廃棄物保管場所が強い地震動や大津波に襲われる危険性は今後も高い．
（４）原発は，保守点検などのため作業員の被曝が避けられないという点で，非人道的なシステムである．

14797 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロシナリオを推薦します。 １、 優先する価値は、生命の安全である。
　　・産業、文化的生活の享受は、その次にくる価値である。
　　・地震列国である日本は、いつ・どこで地震が発生するか予測がつかない。

２、人間が制御できない、また 終処分方法・場所も定かではない原発は、いく　　ら平和利用といっても導入すべきではない。
　　・核燃料の 終処理まで何万年も掛る原発は、将来にリスクの大きな負の遺　　　産を残すものである。
　　・今度事故が発生いすれば、日本・世界にとって、取り返しのつかない事態
　　　（国家の存亡）となる。

３、原発技術輸出先進国(皮肉にも日本とアメリカ）である日本は、原発建設に　　替わる産業を、原発廃炉と再生可能エネルギー分野にシフトし世界に貢献す　　べきと考える。
　　・今後人口、国家数の多い後進国が、原発を導入し、産業の活性化や文化的　　　生活を求める前に、リスクの少ない再生可能エネルギーの支援を行うこと　　　が、先進国・強いては地球に
とって素晴らしい貢献となる。

14798 個人 無職 ６０代 男性 目標は０％　目標達成までに動かす原発は安全対策
を実施した必要 低限とする。
電力自由化でコスト低減と技術革新を図る。

再び原発事故を起こせば、日本は立ち直れない。海外からの信用を失うと思うし、住む所も失う。従って事故が起きても終息できるよう安全対策を施した原発だけの稼働として下さい。
戦後、日本は焼け野原から立ち上がった。今なら遅くない。処分方法が未だに見つからない核燃料は出来るだけ使わないことにして、そこに不便を感じれば、日本人はきっと何とかすると思う。
ゼロシナリオには無理があるような記載があるが、それは現状の固定観念ではないでしょうか。
動かす原発が必要 低限にしなくてはいけないのは、何年か後には廃炉にする設備に安全対策の設備投資をするのは、不良資産を増やすことになると思うからです。
日本人はバカではありません。今もあるべき姿を求めて進んでいます。昨夏からの節電、金曜日の集まり等を見ればわかるはずです。
わかっていないのは、電力会社と政府ではないでしょうか。早く国民に歩調を合わせてくれないと、我慢の限界に達します。
早く電力を自由化して下さい。余裕ある国民は多少高くても安全で環境に優しい電力会社を選ぶはずです。またそのような電力会社は、技術革新でコスト低減の努力をしてくれるはずです。新し
い輸出産業が創出されるかも知れません。

14799 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 すべての原発の再稼動に反対します。
政府はすみやかに全原発の廃炉を目指してほしい。
原発ゼロからのスタートを政策に望みます。

ウラン発掘現場から稼動中の作業員の人たちまで、ひとたび事故を起せば多数の被爆者を産み続ける電力は要りません。
私は原子力以外の電気を使いたい。
これまで原子力発電の推進に使ってきた予算を、原発廃炉と使用済み核燃料の後始末の問題解決に、福島第一原発の事故で被災された人たちの生活再建のために、そのほかすべての原発立
地区域の人たちの原発産業以外の新しい産業の確立のために、原子力以外のエネルギー開発とその推進のために使うべきだと思います。
原発がなくても生きていける、その姿勢を世界に示したい。原発技術の輸出より、自然エネルギーの技術の輸出を望みます。

14800 個人 家事専
業

４０代 女性 原発０に！東電解体を！ 原発０にするために必要な労力や原発が無くなる事による地方の衰退を逆にチャンスに変える事で雇用や町おこしも出来るはずです。将来像を考えれば考える程原発は日本のみならず地球を
ダメにするとしか思えません。自然エネルギー開発に力を入れる事は日本の技術力を高め将来世界的にもエネルギー政策において優位になるはずです一時的なエネルギー不足も危惧されます
が、今こそ政治の力が試され、震災復興のチャンスです。地方に生産や流通が分散されそこに雇用が生まれ人が集い商業の活性化も可能.東電に関しては一度解体すべきでしょう。利権の絡み
が全てに於いて今の東電の姿勢に現れているようにしか思えません。

14801 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発への依存度は速やかに0％にすべし 　1、電力の需要量の算出根拠がまったく不明。
　2、電力不足は村から恫喝
　3、放射性廃棄物の処理方法が未だに確立されていない
　4、事故が起きても誰も責任をとらない体制ではいい加減な管理になってしまう。
　5、もともと地震国日本には原子力発電は採用すべきではない。

14802 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発廃止に向かわない事が、不思議。
これから、日本には、住めないと考えます。
地球をこれ以上汚さないで！

あれだけの事があって、
まだ、原子力に頼りたい意味が解らない。
制御出来ない事が、はっきりしたのに、
「何故？」。
今の政府は、国民の意見を無視して、
危険に曝している。
国民がいなければ、国は潰れますね。
公務員と、国会議員と、電力会社で、国は、成り立つんですね。

ある大学から、「原子・物理学」を、除いたのは、何故？
今から、どうして管理して行くか、必要なのに。
全く、解らない。

14803 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 早く原発から脱却を国民は願います。原発は世界規
模の問題です。

自然豊かな日本だからこそ自然エネルギーへの転換が出来ます。国民の命を守ること考えるのなら脱原発は当たり前のことです。自然エネルギー、それには国民もついていくでしょう。

14804 個人 自営業 ５０代 女性 　原子力発電をただちに止め、他の発電方法に変更し
てください。
３０年も地震は、待ってくれないと思います。

　政府・関西電力は、大飯原発３,４号機を稼働させ、コストが高いという理由で、火力発電所を止めているそうですが、事故が起こった時のコストや、、他国にかかる非常に重大な、命に係わる影
響を全く考えていないのは何故ですか？
　原発再稼働により、節電要請の割合を下げていただいても、何ら、ありがたくありません。なぜなら、原発があるだけでも、放射線は、放出されているのに、フル稼働により、ますます事故による
大量放出の危険性があるからです。
　総理は、大津市で起こったいじめ問題について、「とても恥ずかしい、卑劣な行為だ」とおっしゃいました。福島の人たちや、原発立地県に対する行為は、いじめそのものではありませんか。大人
の社会のいじめが無くならないかぎり、いくら大人が綺麗ごとを言っても、子どもの心には響きません。福島をはじめ、今回の原発事故で被災された方々に責任がとられていない状況で、「大飯原
発の再稼働は、 終的に私の責任で判断する。」とおっしゃったのは、子どもが考えても嘘だと解ります。嘘ではないとしたら、責任の取り方を非常に簡単に考えておられるとしか考えられません。
日本国民のみならず、世界の人々の命を危険にさらす権利が、あなたにあるはずがありません。大津市で亡くなった子どもも、被曝して、これから無くなるだろう子どもも、みんな、自分勝手な大人
たちの犠牲者だと思います。これからの日本の国、世界の国のためにも、原子力発電をただちに止めるご英断をお願いします。３０年後なんか待っていられません。私たちは、いつ大地震が起こ
るか、毎日びくびくして生活しなければなりませんから。東海・東南海・南海地震の可能性を言っていることと、矛盾してませんか？原発の地盤が動いたら、もう終わりです。

14805 個人 その他 ６０代 男性 選択肢(1)に賛成です。人や自然の命を危険にさらす
原発を使用せず、クリーンエネルギーの使用を広げて
いくことが必要です。

選択肢(1)に賛成です。那須塩原市の市民として、福島原発事故による放射能汚染によって身体的にも精神的にも大きな苦しみを負っています。原発に代わるクリーンエネルギーの使用を推進す
べきです。

理由
原発から出る核のごみとともに放射能汚染物質を次の世代に残していくことは、今を生きる私たちの責任放棄です。私たちがなすべきことは、次の世代にきれいな地球環境を残すことです。

14806 個人 家事専
業

５０代 女性 ２０３０年時点の原発比率について、０％を選択しま
す。

原子力は、人間が制御できないエネルギーです。

放射能に汚された水、大地、空気、食糧では人間は生きてゆけません。たとえ生きたとしても健康を蝕まれたり、不安な日々をおくらねばなりません。

昨年３月の福島原発事故は、日本はもとより世界中の人々に恐怖と衝撃を与えました。

自分たちの利益しか考えない東電・政府・保安院などの原子力村の能天気、無責任さに、また国民の７～８割以上の人々が脱原発を求めているのに、陰であれこれと姑息に原発を推進していこ
うとする姿勢に怒りがこみ上げます。

今だ、福島の事故は予断を許しません。（特に燃料プールなど）
多くの人が今も放射能被害で苦しんでおります。

また、使用済核燃料の処分方法も確立できていないのに、まだ原発を動かすつもりですか？

大飯原発も、何の安全対策も取られないまま再稼働しました。考えられません！

福島の事故で被ばくし傷ついた国民、これから何万、何十万年と使用済み燃料の処理と管理を負わされる未来の人々がかわいそうで心配です。

一刻も早く自然エネルギーの技術が開発されることを願ってやみません。

14807 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は2030年をめどに０％にすべきである．安
全が確保された発電所のみ再稼動し、老朽化の進ん
だものは廃止する．
代替エネルギーは風力、地熱、太陽光、波動など自然
エネルギーを積極的に開発する．

原子力発電は地震国日本ではリスクが高すぎる．また、これまでの行政、企業の姿勢を考えると必ずしも安全対策が十分なされたとは思えない．
原子力使用済み原料の処置も困難であり、これ以上増やすべきではない．
自然エネルギーの開発は海外での需要も見込まれ、国内産業の育成に有用であり経済刺激策にもなると考えられる．

14808 個人 自営業 ６０代 男性 第１段階：やむなく火力発電で原発の安全性を高める
ための時間稼ぎをする
第２段階：原発で自然エネルギーの実用化・普及のた
めの時間稼ぎをする
第３段階：脱原発と脱火力発電（ 少化）を実現する

現在の環境政策の影響を も大きく受けるのは、今生きている我々自身ではなく「将来の世代の人々」である。　しかし彼らはまだこの世に存在しないのであるから、何も（意見を述べることすら）
出来ない。　であれば、今生きている我々が『もしも彼らが今、この議論の場にいたとしたら、何を望み、どんな主張をするだろうか』も考えてみるべきではないだろうか。

原発事故は重大であり福島の悲劇を軽んじるつもりはないが、一方、原発事故で「人類文明」そのものが終わることはないのは確かである。　しかし、地球温暖化は人類の存続自体を危うくするも
のである（ 悪のシナリオは人類の滅亡）。　従って『将来の世代の人々』の立場としては、 終的には「脱原発」を願うことは当然としても、そのプロセスとして「火力発電への長期のシフトによる
CO2大量放出」は決して許せないことであり、「脱原発」よりもむしろ「脱火力発電」の方が彼らにとっては、その早期実現を切に望むことであるに違いない。

世界は、将来の世代のために「低炭素社会」の実現を目指している。原発事故があったとはいえ、日本にそれを目指す責任が無くなったわけではない。　日本は「鎖国」をしているわけではないの
だから、日本国内の事だけしか考えない身勝手な脱原発論や、EVABATを無視した脱原発論に対してはしっかりと反論していくべきであると思う。
　

14809 個人 法人等 ６０代 男性 原発は地震、津波だけでない想定外による事故があり
うる。1つ2つ事故が起これば日本は壊滅に近い打撃。
今こそ、2030年を待たなくともゼロとすべき。ゼロを決
めてこそ、代替のエネルギー開発に力がはいる。

2011年3.11の大震災による原発事故は、極めて深刻な災害をもたらした。これによって故郷を奪われた人の思いはいかばかりか。技術的に複雑な原発技術は、電段階でいつ再度事故を起こす
かわからない。地震、津波だけが事故誘因ではない。次の想定外による原発事故が1つ2つ起これば日本は壊滅に
近いことになる。国が滅ぶ。こんな危機をもたらすものであることに気付いたいま、原発はできるだけ早急にゼロとすべきである。危険なものは再起動すべきではない。ゼロの方向を決めてこそ、
代替のエネルギー開発にも力がはいる。こちらを日本の生きる道として選択すべきである。広島長崎を体験した日本からこれを発信すべき。
私は地球科学の専門家でもあるが、変動帯である日本に原発を設置すること、このことがそもそも
間違っている。とくに今活動期に入っている状況では、とても危険だ。政府が責任をもって云々の発言があるが、故郷をなくしたとしたら、それへの責任など、一つもとれるものでない。
セシウムの環境汚染の深刻さはその広大さ（時間と空間において）どうにもならない。
同様な視点で、高レベル廃棄物の 終処分も、見通しがたたないもの、これは人類の未来にツケを回すだけであり、この点からも原発からは脱却すべきである。
当初便利にみえた原子力エネルギーであっても、このような危険なもの、手におえないものであることがわかった現段階では、人類は英断をもって廃棄すべきである。それはちょうど、アスベストを
廃棄したと同様な事情にある。アスベストは約3000種の有用な用途があった。しかし一つだけ深刻な問題、わるい点があった、それは発がん性であり、そのために人類はアスベストから訣別し
た。原発も万一事故が起こったときの放射能の危険性におそまきながら、世界の多くの人が気付いた現時点で、これからの訣別が、真に求められている。

14810 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを選択します。
原子力は安全が確立されたエネルギーではないから
です。

安全だと言っていた原子力発電所において昨年、大事故が発生しました。その結果、日本国内に人が居住できない地域ができたことは、非常に大きな問題です。このような事故は２度と起こして
はなりません。したがって、地震・津波がどこで発生するかわからない日本における原子力発電所は危険であること、また使用済み核燃料の廃棄法が確立されていないことから原子力の利用は
止めるべきであると考えます。
以上よりゼロシナリオを選択します。



14811 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存率0％を希望します 原発など、はじめから作るべきではなかった。
そもそも、全てが想定範囲内に収まるはずはないですよね。人間のやることに完璧はないですよね。
まして、使用済燃料の処理方法さえないまま使い始めるなんて、アホです。
人類が扱うにはあんまりにも危険過ぎます。
今すぐ使用を中止すべきです。

14812 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 選択肢として提示された三つから選ぶならば『ゼロ』、
いや即時ゼロにすべき。
なぜなら極めて危険で、無毒化できない大量の核廃棄
物が溜まっており、原発を稼働させれば、日々それが
増えていくから。

総合資源エネルギー調査会基本問題委員会もずっと見てきたが、政権が掲げる『脱原子力依存』、枝野大臣が言う『白紙ベースでの見直し』、さらに『40年廃炉ルール』という大前提を無視したよ
うな、15％やそれ以上の比率が選択肢としてぶち込む神経がわからない。
　原子力にかかわる全ての問題点の中でも、核廃棄物の処分について決まっていない（わからないので逃げてきた）ことが、 悪の問題。しかもそれを議論すべき委員会は一体どんなつもりで裏
会議をやっているのか・・。
　
経済性にかこつけて、原発の維持を主張するなら、なぜ今の日本の電気料金が高いかについて考えるべき。原発を国策とするにあたり≪原子の力で電気料金は非常に安くなり、都心の狭い土
地でも手軽に発電できる≫と宣伝した。その嘘を認めて、謝罪した人間はいるのか？原子力を導入したことによって、そしてその推進によって作り上げた原子力村ピラミッドを太らせることで、高額
な電気料金体系が出来上がっていったのである。原子力に手を染めなければ、もっと早く気付き、再エネに投資していたら、経済性が論点になどなっていなかっただろう。
経済界という仮面をかぶった人々は、金で解決できない『核廃棄物』という怪物をどう処理しようというのか？

　今回原発立地以外の各地で意見聴取会を開催するということだが、これは「国民的議論」とは別物なのですね？ただ‘聴取’するだけですね？そしてこのパブコメはいったいどんな使われ方をす
るの？（情けない国に生まれてしまったとつくづく思う）　あっさり国民投票にすべきではありませんか？

14813 個人 法人等 ４０代 男性 原発は廃止すべきである。 原発を廃止すべきだと考える理由は以下の通り。
・福島の事故で、あの規模の事故が起きた際には、専門家でも収束できないことが明らかとなった。
・同事故により、人が住めない地域ができ、愛する故郷を失った人たちがたくさんいるが、今後また事故が起きた際には、同じような辛い境遇におかれる国民がさらに増える。
・同事故により放出された放射能は、長期間にわたって人体等に影響を与える。また、実際に子どもを中心に影響が出始めていることも報じられており、それら多くの子供たちの未来を奪ってし
まった。そのような人を更に増やす危険のある原発には、これからは頼るべきではない。子どもは我々の未来そのものである。子どもが未来を描けない国に、国の将来はない。
・地震大国である日本に原発はそぐわない。いつか活断層上にある原発が大事故を起こした際には、日本という国が人が住めない国になるかもしれないだけではなく、周辺国にまで被害は及び、
日本一国だけの問題ではすまなくなる。
・これまで、原発を稼動させるのは電力の安定供給のためとの説明を受けてきたが、先日の新聞報道でも、この暑い日々が続いている日本で、多くの電気が必要であったはずの期間の電力需要
は、大飯原発を再稼動させなくても足りるレベルであった。
・現在では太陽光、地熱、風力などを利用して電気を起こす技術も進歩しており、今後は、これまで原発に必要だった予算をそちらに振り分け、更に発電能力の高い自然エネルギーを利用した技
術が開発できるように努力すべきである。
・経済は大事であるが、それは国民の命や住める土地があってのこと。福島の事故で、あのような事故が起これば、人の命も土地も奪ってしまうものであるとわかった以上、原発は廃止すべきで
ある。
以上。

14814 個人 自営業 ４０代 男性 原発依存度０パーセントにするべきだと思う。 人間が命の危険にさらされ、それをコントロールできず後始末さえ出来ないのに・・・
リスクが高すぎる。

14815 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ希望 2030年までではなく、即刻ゼロにしてほしい。
多くの国民の意見を反映して頂ける事を願っております。

14816 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原発再稼働反対！ 私は今、福島県会津若松市に住んでいます。ここは原発から100キロの地域です。強制避難区域でもなければ管理区域でもありません。

しかし、ここ会津若松でもたくさんの人々が放射能によって苦しめられています。小さい子どもにこの食材を食べさせていいのか。スーパーマーケットではここの地域の海産物が並んでいるが本当
に食べていいのだろうか。天気がいいけど洗濯物を外に干していいのか。

国、政府、東電、山下俊一が「安全です、ただちに身体への影響はありません」と言うことによって、地域・家族までもが分断されている現実があります。小さい子どもが自分の未来に不安を抱く現
実があります。

これでも「原発は安全です」と言えますか。明るい未来に希望を持てない原発はこの世には存在してはいけないモノです。

私は断固として再稼働に反対します。

14817 個人 家事専
業

６０代 女性 原発は０ トイレもないマンションは問題外、地震国日本で原発は不可。

14818 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギーに関する事 原発に変るエネルギーとして、『風力』と『太陽光』の二点が取り出されています。
全国には家畜を生産されています。
馬・牛・豚などです。

その糞の熱を利用したら、新たなエネルギーになると思います。
天候に関係なく一定の量が全国から安定して供給できるのではないでしょうか？

私は一切関係ないのですが、糞の山から出ている湯気は凄まじいものを感じます。

以上です。

14819 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発再稼働反対します。 電気より命が大事だから。
田舎に原発をつくるから。

14820 個人 家事専
業

３０代 女性 私は原発ゼロシナリオを推進します。 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。

先の見えない原子力エネルギーでは不安がつのる一方です。
それよりはるかに安心して暮らせる自然エネルギーを心より望みます。

子供たちのため、明るい未来を描くためにも、どうぞ私たち市民の声を聞き、受け入れてください。

原発ゼロにし自然エネルギーへの移行を求めます。

14821 個人 その他 ３０代 女性 国民の利益のため、日本の健全な経済利益のため
に、2030年までに「可及的速やかに」原発をゼロにす
ること、大飯原発を再度停止すること、および再生可
能エネルギー施設の増設を要望します。

国民の利益のため、日本の健全な経済利益のために、2030年までに「可及的速やかに」原発をゼロにすること、大飯原発を再度停止すること、および再生可能エネルギー施設の増設を要望しま
す。
１．地震国日本での原発稼働は危険です。福島での事故では、放出された大半の放射性物質が風により太平洋へ流れていきました。風向きがひとつ違っていれば、福島はもとより、関東圏の大
部分が「さらに」大きな被害を被ったはずです。なぜ国民の生活を脅かしてまで、このような危険な賭けを続ける必要があるのでしょうか？
２．どうすれば効果的にエネルギーを使えるかを検討し、必要に応じて大企業への電力供給制限なども行えば、原発を動かさなくてもよいプランが作れるはずです。まずは大々的な節電に取り組
むことが原発の稼働よりも優先されるべきではないでしょうか。
３．再生可能エネルギーの推進により、ウランや石油のような海外からの資源に頼らない、純国産でかつ無限のエネルギー源が使えるようになります。もちろんこれは日本経済の利益になりま
す。
４．多くの国では国民的議論がなされ、国民投票により脱原発が決定しました。日本は都や府で住民投票をしたいという意見すら蔑ろにされています。国民の大半は原発に反対しています。その
声を無視して原発推進を推し進めるのであれば、日本は民主的な国家とはいえなくなるでしょう。
５．原発周辺で子どもの白血病発症率が高いことは、ヨーロッパの研究で明らかになっています。公害病の時には、政府は住民の健康より経済利益を優先させ早期の対策を怠り、より多くの人が
苦しむことになりました。同時に、保障などで経済的にも大きな損失となっています。原発の停止が早ければ早いほど、国民への健康被害も抑えられ、長期的に見れば国家の利益にもつながりま
す。
６． 終処分地も決まっていない核廃棄物を生みだし続けるのは無責任な上、経済的・社会的に大きな負債を将来世代に残すことになります。私たちが出したゴミの管理のために、数百・数千年
先の世代が費用を負担したり、健康被害を受けたりするような事態を容認すべきではありません。
７．人口の減少や省エネ機器の増加により、これからのエネルギー消費は下がっていくでしょうし、下げていくべきです。原発の維持や増加に意味があるとは思えません。
８．再生可能エネルギー施設を地方に作ることで、地方の経済を活性化することが可能です。交付金をばらまいて小規模の自治体を原発に依存させるようなやりかたよりも効果的で健全です。
９．ウラン採掘地の汚染の問題、海外からの非難を受けているウランや核廃棄物の海上輸送の問題を解決することができます。
10．大規模集中型の火力・原子力発電ではなく、小規模分散型の再生可能エネルギー施設により、電力供給のリスク分散が可能になります。
11．自治体への交付金や技術研究費も含めた原発関連費用を、社会保障や中小企業の支援、再生可能エネルギー促進にあてる方が、長期的に見て日本の国益にかなうものになります。
12．原発を維持しようとすれば、現在ある国民的分断をさらに長引かせることになります。原発の存在それ自体が、地域や国民を分断させる要因となります。
以上、よろしくお願い申し上げます。

14822 個人 自営業 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を強く望みます。 2011年3月11日に発生した巨大地震「東日本大震災」。
それまで「安全・クリーンな電力」として語られていた「原子力発電」が
福島第１原発の過酷事故によりまったく意味しないものであったことが明らかになりました。

「地震国・日本」でこれ以上原子力発電に頼るということは「破滅の道」を選択するのに等しいことだと考えます。

また使用済み核燃料の処理に関しても何ら方向性が定まらないのにもかかわらず、これ以上「核のゴミ」を後世に増やし続けることは暴挙とも言うべき悪行だと考えます。

以上の考えからも一日も一時間でも一分一秒でも早く原発ゼロシナリオが遂行されることを強く望みます。

14823 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発は全て廃炉にして下さい 原発を動かすお金を、代替エネルギーに使って下さい

今回のこれだけの震災を、なかったものにしないで下さい

ほとぼりが冷めれば、などと考えず、民意を汲み、未来を真剣に考えて下さい

14824 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発は不要です。福島の事故を起こしたからこそ、考
え直すべきです。
この国は原発には狭すぎます。

　そもそも放射性廃棄物の処理の方法も確立できてないのに、どんどん原発を作り続けてきた事がおかしいです。福島の事故は津波や地震だけのせいではなく、人災だとも言われています。この
狭い国土、しかも地震列島に５０基あまりの原発があって、何度フクシマが繰り返されるのかわからないのでは、住むところがなくなってしまいます。
　原発で余ってしまう夜間の電力を消費させるための、24時間営業や自販機、無駄なネオンなど、電力会社のためにどれだけ無駄に電気を使わされてきたのかと疑います。政府も電力会社も「電
力不足」を武器に再稼動や原発の存続を狙っていますが、国民はだまされません。
　どうしても原発を新設したいなら、国会議事堂の敷地内や、総理官邸や、議員会館の隣、電力会社の幹部の自宅近辺に作ってはいかがでしょうか。地方からの送電コストもかからないし、何より
「安全です。」「必要です。」と言う人たちの近所ですから、反対運動は起きないでしょう。

14825 個人 学生 ２０代 男性 ・政府案の目標は不十分だが、 低でも2030年までの
原発依存度を0に。
・将来の世代を考えたエネルギー政策を。
・若者は主体的に問題に関わる必要がある。

　2011年3月の地震によって、日本における原子力発電所の脆弱性は明らかになり、その災害時におけるその危険性も疑う余地はない。しかし、かと言って現実的に全国の原発を即時止める事
は出来ないだろう。仮に止めたとしても、その後の処理には半世紀以上の時間を要すのは間違いがないからだ。より現実的なのは漸次的なエネルギー政策の転換である。その中での脱原発化
である。これが政府案のゼロ・シナリオであると考える。
　他のシナリオでは原発への依存が無くならず、その事は他のエネルギー技術のイノベーションを抑制しかねない。よって、原発からの将来的な脱却は現時点で決定され、その代替エネルギーの
研究を早急に進める必要がある。クリーンエネルギーの実用化も急ぐ必要があるだろう。 近日本周辺で発見されているメタンハイドレートなどの実用化は依然として遠いが故に、風力などのエ
ネルギーを生かす必要がある。
　また、反原発派もあまりに性急な改革を求めるべきではない。それはより強硬な反応を招くだけである。むしろ、積極的な代替案の提示こそが、早期のエネルギー政策の転換につながる。
　ここまで原子力が日本に広まってしまった以上、それを直ぐになかった事にするのは無理である。しかし、現状の維持は、現在の課題を将来の世代に押し付けるに過ぎない。少なくとも、現在ま
で原子力を推進してきた方々には、そこからの脱却策と新しいエネルギー政策の提示が求められる。なぜなら、若い世代は何のコミットメントもなしに負の遺産を押し付けられ、その問題の処理を
任されてしまっているのからだ。勿論、現在の若者たちも傍観者然とはしていられない。我々の世代こそが、実質的な問題解決の担い手と成り、新たなエネルギーのあり方を考えていかなければ
ならないのだ。
　

14826 個人 自営業 ６０代 男性 日本は原発を持てない国。 　昔から資源は無いが人材は優秀で勤勉と言われてきました。ジャパン・アズ・NO1で一生懸命、努力もしてきました。還暦を越えて次の世代にバトンタッチし、第二の人生を迎えようとした時に起
きた「東日本大震災」と「福島原発事故」は心の隙を突かれた様に重くのしかかって来ました。
現実？ウソだろう？有ってはいけない（でも何時かは必ず起こる）
考えてみれば、日本は地震大国です。いたるところに活断層が通っています。無いところを見つけるほうがしんどい程でしょう。この様な国に原発は適していますか？核廃棄物処理の解決もない
原発は希望のエネルギーでしょうか？
原発！いりません！　原発！いりません！
かなりの費用が掛かるのは覚悟のうえです。再生可能エネルギーやメタンハイドレード・省エネ技術のさらなる進展等により、放射能汚染の心配の無い安心安全に暮らせる希望のある国にしなけ
ればいけない。
次の、又その次の世代に責任を持ってリレーしなければいけません。

14827 個人 家事専
業

６０代 女性 20年後の原子力発電の割合は「０％」を選択します。
現存の原子力発電所は可能な限り速やかに廃止すべ
きであり、今はその具体的手順を定めると同時に、代
替エネルギーの推進を政策として進めるべき時と考え
ます。

理由は以下の６点です。
１、原子力発電は膨大な量の放射性廃棄物を作り出すが、その安全な廃棄処理方法は科学的にも技術的にも物理的にも全く確立されていない。3.11原発事故の放射能で汚染されたとして福島
のみならず岩手・宮城のがれき処理すら進まず、福島のがれきは今なお仮置き場も決まらない現状を見ても、放射性廃棄物の処理方法は全く確立されていないと言わざるを得ないからである。
２、日本は地震頻発国であり活断層も多い。（しかも過去の無責任かつ曖昧な地層調査により、活断層の上や近辺に原子力発電所の重要な施設が建設されていることがやっと今日になって明ら
かになっている。）巨大地震がいつ来るか予測つかない以上（今後30年以内には必ず来ると予想されている）原子力発電所はすべて廃止すべきである。
３、原子力発電は一度過酷事故が生じた場合、人間が統御できない技術であ　る。しかも２で述べたように、地震国日本において過酷事故はいつ生ずるかわからない。3.11では何万人もの人が
土地も仕事も失い「難民化」した。繰り返してはならない。
４、原子力によらない代替エネルギーの開発は世界中で進んでいる。太陽光、地熱、風力、潮力などによる発電は持続可能なエネルギーとして技術的にも確立しすでに多くの国で実用化されて
いる。
５、3.11を経て、国民の間に大量消費を前提にしたこれまでのライフスタイルを見直そうという意識が高まっている。誰もが節電に自ら取り組み始め、原子力発電を廃止した場合のコストを引き受
ける合意ができつつある。
６、代替エネルギーの実用化は原子力発電からの移行期にはコストはかかるが（国民も企業もコストを引き受けることが必要だが）同時に新たなビジネスチャンスを生み出すものであり、技術開
発が進み雇用を生み出し日本社会の活性化につながる。

14828 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 明るい未来のために「ゼロシナリオ」を強く要望し選択
します。

東電福島原発事故によって放出され続けている多量の放射性物質は、地球的規模で放射能汚染の影響が憂慮されています。さらに、原発事故の収束目途はいまだに見通しが立っておらず、膨
大な時間とお金がかかることは明らかです。このような負の遺産を私たちの孫や子孫に残すことは絶対にしたくありません。また、原発の放射性廃棄物の処理方法も決まっていない中で、原発を
中心としたエネルギー政策を推進してきたこと事態が誤りです。経済的に考えても原発は不良債権と同じであり、投資する価値がないと言われています。今後は、原発に依存しない自然エネル
ギーへ転換を図り、そこで新たな産業を興していくべきだと考えています。まさに人類と核は共存できないことを今回の福島原発事故で確信しました。このような状況の中で、野田政権が大飯原発
の再稼働を強行したことはとても信じられることではありませんでした。今のままでは、どんどん泥沼にまはっていくばかりです。今こそ、エネルギー政策の転換を図り、明るい未来を展望していく
ときではないでしょうか。

14829 個人 自営業 ５０代 男性 原発依存度20％～25％を希望します。 四方を敵国に隣接する日本において、エネルギー政策は安全保障の意味合いが色濃いと思います。日本を衰退化した三流国にしないためにも、強い国家を守る意味でも、政府は断固として、脱
原発の道を歩まないでいただきたいと思います。

14830 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は近い将来ゼロにした方がよい 何故なら子孫に負の遺産を残すことになるので

14831 個人 無職 ６０代 男性 原発再稼動反対、原発即時ゼロ。 穏やかな日々をプチ百姓しながら暮らしていたが、福島事故があり、有機農業そのものがより放射能を濃縮していくことになっていることにより否定されていく。（草、糠を田んぼと畑に入れていく
有機農業だから）これは生命の循環を断ち切る冒涜である。つけは数世代に渡る。目先の金にくらんだ政治家、電力会社、経済団体、命の重みを知れ！死ぬまで原発反対を叫んでいくぞ。
原発に代わるガスタービン、コジェネにより過渡期を乗り切り自然エネルギーの普及で経済を活性化させるべき。
死の灰を生み出し続ける原発を擁護するいかなる理由もなし！！

14832 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発０です。大飯原発も 近火力発電所をわざわざ止
めて、電気が足りない事にして、再稼働してしまった。
電力は足りています。

とんでもない事故を起こして収束も出来ず、見通しも立たないのに、まだ 原発をやめようとしないのは、ひどすぎます。ひとたび事故が起これば、世界中に迷惑をかけて沢山の人や生物が被害に
合います。安全な処理方法も出来ず確立されていないのに、何を求めている再稼働しようとするのですか?  今すぐに止めて下さい。未来の子供達のために！地球のためにです。



14833 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロを求めます。ただし、2030年ではなく、できる
だけ早く実現することを求めます。ひとたび事故が起こ
れば原子力がいかに大変であるか、また、地震国日
本に原発は不可能だからです。

3.11は日本人がエネルギー政策や生き方を変えるきっかけにしなければならないと思います。エネルギー大量消費社会は人類の生き延びるためには限界であると言うことを3.11が証明したから
です。
原発は人類とは共存できないことは3.11が証明した。核燃料サイクルはこれまで事故続きで高速増殖炉の当てもない。また、第二再処理工場をどこに造るのかの当てもない。核燃料サイクルは
すべてが矛盾だらけです。
また、新規原発を作ろうとしても日本ではどこにも作ることは不可能です。つまり、どのようなエネルギー政策を選択しようとしても実質的にはゼロ選択肢かないのです。
ただ、私は２０３０年まで既存の原発を動かし続けることなど考えられません。なぜなら、活断層の上に立っている原発や浜岡原発や柏崎原発など動かすことができないものがたくさんあるからで
す。ですから速やかにすべての原発を停止して、省エネ技術や再生可能エネルギーによる新規エネルギー産業の育成を図ることが日本が 先端のエネルギー産業立国として世界の先頭に立つ
ための 低条件ではないかと思うからです。

後に命と交換に電気など私はほしいとは思いません。安心して生きるためには電気が少なければ私たちは我慢します。そして電気を分かち合いながら安心・安全な暮らしを私たち国民は一番
願っているのです。そのことを十分理解していただきたいと思います。

14834 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発ゼロにむかって 福島事故が起きる前は原発も必要かなと思っていました。
しかし今は10～15年後は原発ゼロの社会になってほしい。
福島の現地の様子をみれば、復旧がいかに困難か痛いほど
わかります。
一回事故がおきれば、故郷は無くなります。

放射能の廃棄物の処理方法も確立されていません。
ちょうど　トイレのない高級マンションです。

14835 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力に依存する現状から脱却する事が必要であ
る。しかし、同時に変わる電力を模索するべきであり、
国民に負担がかかることも仕方が無い

原子力に頼る事は既に非現実的な選択である。これから発生するであろう地震の力は誰にも予測がつかないものである。いくら電力会社、政府、官僚が安全だと言っても残念ながら実証する事
が出来ない。しかし、コストパフォーマンスの高い原子力を手放す事は、電力会社、そして国民への負担も大きくなるのは致し方ないことであり、事実に基づいた明確な説明と共に原子力以外の
電力への以降が必要ではないでしょうか。電気量の上昇と同時に電力会社の給与体制の見直しが同時に発生すべき。
日本は負の遺産をすてて、新しく生まれ変わるチャンスを見逃してはいけない。

14836 個人 自営業 ５０代 女性 すべての原子力発電所の廃止を願います。

空気、水、土など生きていくうえで欠くことのできないも
のを、汚染させるこ

とは恐ろしくて愚かなこと。日本から世界へ、原子力を
断つ方向転換を!

福島の原発事故が起こるまで、私は原子力発電所から起こりうる放射能の怖さ

など考えもせず、全く以って平和ボケした生活を送ってまいりました。

現在は福島で避難を余儀なくされている方の苦しみ、避難させることができず

に命を落とした多くの生き物の実情、生物が入り込むことのできない国土がで

きてしまった現実、魚や野菜が出荷停止になっている昨今、将来への不安など

、やり場のない悲しみに襲われ、今までの無知さに後悔しきりでございます。

昨年の3.11の地震を機に、日本は今までとは違う価値観で行動する必要性を

感じています。福島を教訓に国民にはっきりとした脱原発宣言と指針を示し、

国土を汚す可能性を避けた自然エネルギーへの転換と同時に、苦労が伴うので

あれば「助け合ってこの困難を乗り越えよう」と心からの呼びかけをして頂き

たいと切望しています。

14837 個人 その他 ６０代 女性 原発はなくしてください。さんさんとふりそそぐ太陽を利
用できるはずです。
太陽光発電にしても、売電で、一般の人の電気代に加
算するのではなく、自分の家の分だけでもまかなえる
方法をかんがえてください。

日本は唯一の被爆国ということを忘れないでください。
完全に安全という保障もなしに、なぜ原発を再稼動させるのか理解にくるしみます。福島は被災したまま復興はまだまだ先になりそうです。
誰も3.11の原発事故の責任を取らず、絶対安全という保障もなしに、原発推進にしか耳を貸さないのでは、この国は滅ぶとおもいます。
只でさえ東西南北の国々が、日本を狙って忍び寄ってきているのに、国民の幸せよりも、権力を持っている自分達の幸せのみに目が行っているえらいさん達に目をさましてほしいです。
富裕層は国外に資産を移しているとききました。われわれ庶民はこの国を見捨てて出て行くことも出来ません。
「子供達の将来に夢を持てるか」といったら今の世の中残念ながら「希望に満ちた幸せな未来になる」と確信できません。
何でも金に換算して、金で黙らせるやり方は、やめにしてください。
日本人はそんな卑しい人種ではなかったはずです。
私のような年配者は棺おけに片足をつっこんでいるのでよいのですが、若い人たちが、安心安全に暮らせるようにしていただきたいです。原発をやめにするのもはじめの一歩だとおもいます。

14838 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電は、現在の技術では処理できない核廃棄
物が大量に発生するため、今後一切使用すべきでは
ない。再生可能エネルギーに変換していくべき。

概要にも書きましたが、原子力発電は処理できない廃棄物が発生し、 終処分場も確保されない現状ではこれ以上核廃棄物を増やすことは、未来に問題を押し付ける事になる。「エネルギー・環
境に関する選択肢概要」にある発電コストにも疑問を抱かざるおえない。原子力発電に対する研究・開発費や今回の福島原発事故の処理にかかる費用等が、原子力発電の発電コストに計上さ
れているのか甚だ疑問である。再生可能エネルギーを 大限利用し、人類や地球に負荷の少ないエネルギー政策に変換すべき。電力会社は独占企業なので、国が送電線を買取り、自由競争さ
せれば電気料金も、今より低くなると思う。

14839 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 １．ゼロシナリオを希望します。原発は日本には必要
ないと思います。

東日本大震災および東京電力福島第一原子力発電所の事故で日本は甚大な被害を受け、もはや原子力発電の安全が保障されていない中、ここ日本において今後も原子力発電が継続維持さ
れることには大きな疑問を感じます。
同じ事故が二度と起こらないと言い切ることはできないのだから、国民の健康被害を考え、原発は廃止すべきと思います。

日本政府が国の代表として、正しい選択をしていただけることを心から願います。

生まれた国を嫌いになりたくはありません。

よろしくお願いいたします。

14840 個人 自営業 ６０代 男性 、原発の再稼働には反対です。１分１秒でも早く原子
力発電は０にすべきです。０にするのが遅れれば遅れ
るほど核のウンチはたまり続け、放射能の危険はどん
どん広がります。

　多くを語る必要はないと思います。福島を見て下さい。町も村もそこにねずいた文化も、人と人とのつながりも、田圃も、畑も、牛も、馬も、鶏も、犬も、猫も、すべて奪われてしまっているこの事実
を！
　健康障害への不安を抱えながら暮らしている多くの人達がいる事を！
汚染の不安と闘っている農魚民・酪農家・林業を生業としている人達がいる事を
　結局、東電も、政府も、原子力村も誰も責任撮っていません。責任を取る気がないのは見え見えですが、こうした原発を推進してきた人たちの財産を全て没収して復興にまわしても、購いきれな
い程の被害なのではではないでしょうか、
　一刻も早く、原発は０にし、廃炉作業に入っていくべきです。

14841 個人 家事専
業

３０代 女性 原発全廃でお願いします。
未来の子供達に核のゴミを残したくありません。
それで日本がデフォルトになるなら仕方ない、受け入
れます。

核のゴミは処理方法が 後まで完了してない。
それなのに原発を稼動するなんてありえない。
福島の事故で原発の安全は崩壊した。
政府は福島の子供達にどう責任をとるのか？
今の政権が交代したら終わりでは困る！
自然エネルギーを開発する能力が日本人にはあると思うので
波力発電に予算をまわし、電力を海外に売って経済を活性させたらいい。

14842 個人 無職 ５０代 男性 ０パーセント 人間は原子力を完全にコントロールすることはできないから

14843 個人 自営業 ４０代 女性 1.ゼロシナリオ
この3つの中だったらこれです。

まず、日本は地震大国であるということ。
フランス等、10年に一度くらいしか地震の無いところとは違い、地震の頻度は高いです。また、特に巨大地震が頻発する1000年のうちの100年というのが、阪神淡路以降の100年だと言われていま
す。

第二に誰にも止められない、ということ。

第三に人・動物・生物を死に至らしめるということ。
汚染された地域に住むことはできず、そこに住めば確実に寿命が短くなります。
今の福島に住まわせているのも、国は年金を払いたくないため、わざと住まわせているのではと思っています。

国や国民に対してとてもリスクの大きいものは是非廃止していただきたいです。
そして、この国と国民が繁栄しますように。

後に、野田さんは歴史に名前を残したいのなら、是非「原発0」を掲げてください。
今のままでは、史上 低の総理として名前が残るでしょう。

14844 個人 家事専
業

６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。 節電して、自然エネルギーを使い生活していきたいです。
原発は、事故がおきてもおきなくても、放射能をまき散らします。
福島第一原発の事故で、東北・関東は放射能で汚染されました。
これ以上の汚染は許されません。
すべての原発を廃炉にして下さい。
再稼動はしないで下さい。
子孫に責任をもとうと言う人は、再稼動などしないはずです。
地球温暖化の何百倍も、放射能汚染のほうが罪です。

14845 個人 家事専
業

３０代 女性 即時全原発停止、後に原発ゼロシナリオ（廃炉）希望。 再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください。省エネルギー対策、自然エネルギーを推進をお願いします。原発は大反対です。電力が足り、電力会
社とその関連の利益の為に原発を動かしていることは、関西電力も自ら認めている通り明白です。また、今年の東京は全原発停止し、猛暑日もありますが、不自由有りません。

即時全原発停止、後に原発ゼロシナリオ（廃炉）希望します。

14846 個人 無職 ５０代 男性 一日も早く原発をゼロにすると決め、どうしたらできる
か国民の知恵と力を結集させよう。それを指導するこ
とこそ、真の政治の役割だ。

原発を辞める理由

1.地震国日本の原発稼働はリスクが大きすぎる
福島第一原発の事故は地震国日本で原発を稼働させるリスクの大きさをまざまざと見せつけた。津波が直接の原因であっても、それも地震に引き起こされた災害であることを忘れてならない。地
震災害の被害は巨大でもやがて復興できるが、原発事故の被害（居住不可、被曝など）は何十年も続く。しかし、この巨大なリスクはただ原発を停止すれば防ぐことができる。原発の稼働を正当
化できる理由を教えて欲しい。もう二度と原発の近くて巨大地震が起きないから大丈夫などという意見はオカルトの類だ。

2.原子力技術は恐るべき欠陥技術で、将来性がない
巨大で複雑な建造物である原子炉は地震に脆弱だった。原子炉の事故は一度起きてしまうと人間の手で制御できない。しかも、原子炉内部は放射能で汚染され、事故原因の究明もできず、改善
もできない。このような技術は欠陥技術である。それに日本人が得意とするのは、小さく、優し、美しい技術だが、原子力はその対極にある。

3.ムダな原発への投資を代替エネルギーの新分野に振り向けるべき
将来性のない原発に投資を続けるのは資源と人材の浪費だ。リターンが期待できないことに金をつぎ込むのはバカで無能な経営者だ。真に人類の未来に大切で、日本人が も貢献できる技術
にこそ投資をすべきだ。

14847 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 現在のような、核爆弾の原料となるような原発は、絶
対辞めましょう。
また、同じことが繰り返されます。
今、決断しましょう。大丈夫です！

原発は0％にするしか方法はありません。

福島でなくなられた大勢の方々の命。このままでは、彼らの死は無駄死にとなってしまいます。

人類の科学が、大いなる自然、大いなる宇宙の科学を支配できるはずがないんです。
因果応報なんです。したことは必ず自分に帰ってくるんです。
地球に（宇宙に）従いましょう。

他の動物は地球と共存していこうとしているのに、
人類だけが地球と共存せず、地球を支配しようとしています。

争いはうんざりです。
日本から変えていきましょう。

便利さを得たことで、失った多くの生きる力を、今こそ取り戻しましょう。
戦争を知っている世代が生きておられる「今」の時代に決断しましょう。

なんと言ってよいかわからないけど、
私は、日本人も、外国人もみんな愛したいんです。
信じたいんです。

水が世界中と繋がっているのと同じです。

下手な内容で、ごめんなさい。
読んで頂き、ありがとうございました。

(削除)。



14848 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 世界を震撼させ、地球規模の汚染を引き起こしてし
まった現実を真摯に受け止め、日本は非核、非原発を
今こそ宣言すべきであり、クリーンエネルギー先進国
を目指すべきです。

3.11を日本は体験し、人災で福島原発の悪夢のような危機的体験を経験しました。原発は安全という神話がいつの間にか醸成され、誰も危険と考えていなかったものが、これほどまでに悪影響を
与え、世界的な汚染を引き起こすものかを目の当たりにしました。

この危機的体験を経験したことにより、原子力そのものについてこれほど考えさせられたことはなかったと思います。その結果、原子力はまだまだ人間が扱える物質ではないということが、誰にも
明らかになったはずです。

ある学者さんの言葉で「今の原発は、トイレなしのマンションで暮らしているようなもの」と言うように、使用済みウランの処理方法すら解決していない状態であり、原子爆弾への転用の問題なども
あり、かつ断層がそこらじゅうに走る地震大国の日本には、そもそも向いていないエネルギーだと思えます。

長い時間とお金がつぎ込まれ、原発は安全という神話づくりが醸成され、いつの間にかそれに洗脳されてしまっていた日本人でしたが、福島第一発電所の水素爆発を起こした時、「これで日本も
終わったかもしれない」と思った人が、どれだけ多くいたことでしょう。一方で、「これで原発を誰も推進する人などいなくなる」と誰もが思っていたはずです。

「喉元を過ぎると熱さを忘れる」という諺のとおり、目先のお金に反応する企業や資本家を擁護する原発容認発言が 近目立ってきていますが、目先のお金よりも日本の未来、未来の子供たちの
この大きな負の遺産を遺していくことは、とても恥ずかしいことだと思います。廃炉にするためには時間とお金と労力が必要なことはわかりますが、原子力を放棄して、クリーンな再生可能なエネ
ルギーに今シフトしないで、いつできるというのでしょうか？

世界を震撼させ、地球規模の汚染を引き起こしてしまった現実を真摯に受け止め、日本は非核、非原発を今こそ宣言すべきであり、クリーンエネルギーの先進国を目指すべく全力で取り組んでほ
しいと考えます。

14849 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。原発即時全停止、廃炉
へ向かう事を望みます。
自然エネルギー比率をあげるようにすべきと思いま
す。

1.現存の原発の安全性が確保していない。信用を失った無能な人たちがなぜ安全と言えて再稼働の決定権をもてるのか理解に苦しむ。

2.福島の事故の収束もしておらず補償もいいかげんなままなのに、また同じような事故を招くかもしれない原発を続けることがありえない。

3.地震が活発になっている日本で原発はやめるべき。リスクが高すぎる。なのに活断層の調査もきちんとしない

4.事故がおきないとしても原発があるかぎり作業員は被曝し続け、事実は隠蔽され続ける。

5.事故がおきないとしても核のゴミの処理方法が決まっていないのに続けることがありえない。これ以上増やすべきではない。何万年も先のことにどう責任がもてるのか。

14850 個人 その他 ５０代 女性  0%を支持します。
 原発は今の日本の技術では安全性が100%保証され
ておらず、
使用済み燃料の問題、労働者の被爆の問題などもあ
り、できるだけ早期に他のエネルギーに切り替えるべ
きだと考えます。

　0%を支持します。
　昨年の福島原発の事故で、原子力が人間には制御不可能なものであること、原発事故が起きれば、国土の広い範囲に放射性物質が撒き散らされて汚染され、立地自治体の住民は非難を余
儀なくされ、家、故郷、仕事、築いてきた人間関係も失わなくてはならないこと、そして汚染は数十年という単位で続き、その結果、食べ物、水の汚染も続き、健康への影響も計り知れない、と言う
ことが分かりました。また、いろいろと情報を得るうちに、原発を動かすために、ウランの採掘の段階からかかわる、電力会社以外の労働者が被爆している事実も分かりました。このような人たち
の犠牲を前提としている非人道的で危険なエネルギーをどうして使わなくてはならないのでしょうか?　政府は電気が足りないから、ばかりを理由に大飯原発の再稼動に踏み切りましたが、その根
拠は国民に明確に示されたとは言えず、到底納得のいくものではありません。また 近では、原発を使わなくては、電気会社がつぶれるから、という理由も見え隠れします。経済界、電力会社、そ
れにかかわる政界の利権のために、安全が100%保証されてもいない原発を、まして地震が活発になってきている日本で動かすという政府は国民の命を何と思っているのでしょうか?  積極的にで
はないにしろ、結果的には国民の命を危険に晒すのですから、テロリスト国家と変わらないように思われてなりませ。今回の再稼動決定までのやり方をみると、民主的な先進国とは到底思えませ
ん。
  民主党にまんまとだまされて投票してしまった一有権者として、今の野田政権には我慢がなりません。そう思っている国民がほとんどでしょう。その評価を変えるには、脱原発という、今までの政
権が成し遂げることができなかった道筋を示すのが一番だと考えます。政府の方々にも大事な家族がいらっしゃるのでしょうから、その方たちが福島の方たちのような目にあったら、と想像してみ
てください。
　また、日本には、ハイドロメタンという資源が眠っているのに、官僚の面子のためにその開発が進んでいない、という報道を見て、怒りを通り越してあきれました。その他にも、全く成果があがって
いない、放射性廃棄物の再処理、もんじゅなどの問題があります。原発関係の無駄な事業をやめて、その分の予算を新エネルギーの開発に回せば、そこに雇用も生まれるのではないでしょうか。
また原発ではなく新エネルギーにかかわる技術を新興国に輸出すれば、日本らしい貢献ができ、尊敬も得られるというものではないでしょうか?　政府は将来に負担を先送りしない、ということで増
税を進めていますが、放射性廃棄物を処理する技術が確立していないなか、原発を続ければ廃棄物は増え続けていきます。それこそ、未来の世代に負担を先送りすることになると思います。ま
た、再稼動の理由として経済をあげていますが、万が一事故が起きれば経済どころではないではありませんか。もし大飯で事故が起きたら、福島よりも広い範囲で汚染が広がる、と言われていま
す。日本一の観光地、京都も汚染されるでしょう。現在、まだ汚染が少ないと思われている日本海側の漁業もだめになります。海外で人気があるという日本産の安全な食品は全滅してしまいす。
そして、いくら技術があったとしても汚染された国土で作られた製品をどこの国が買ってくれるのでしょうか?  本当に電気が足りないとしても、ピーク時のくだらないTV放送をやめる、 近ではすべ
て年中無休の大規模な店舗に休日を作るなど、節電できるところはあるのでしょうか? また、我が家では節電に努め昼間の暑い時間帯でも極力扇風機にしていますが、TVで見る国会議員の方々
はさほど暑そうには見えませんが、霞が関では節電をされているのでしょうか?
　長くなってしまいましたが、どうかかつての民主党のキャッチフレーズ、「国民の生活が一番」の「国民」を、一部の利権者ではなく、被爆労働を強いられている原発労働者を含めた一般国民にあ
てはめて、安全で将来に希望の持てるエネルギー政策に転換していただくことを心から望んでおります。

14851 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発反対です。新しい自然エネルギーの開発を。 原発0を。
今、日本は原発を使うこと無く、不自由無く生活できています。夏場の冷房等で消費電力が増加し、停電が起きた場合に企業や産業に与える影響を心配する理屈は解りますが、そのための省エ
ネならいくらでもします。
今は原発に頼らずに前に進む方法を模索していくべき時なのでは。
日本は過去に広島、長崎と原爆を投下され、放射能の恐ろしさを世界中で何処よりも体験しているはずです。そして3.11の震災で、今度は福島が犠牲になりました。
そこからなにも学ばず、それどころかまた原発を再稼働して同じ悲劇を繰り返そうとしているのは、滑稽としか思えません。
再稼働する資金があるのならば、それを新しい自然エネルギーの開発に使っては？
ドイツでは太陽光発電で2万2千キロワットもの発電に成功しています。原発20基分に相当するそうです。
今、日本は変革の時期にきているのではないでしょうか。今あるものにしがみつくのではなく、新しい何かを。
お金では買えない、もっと大切なものを守る勇気を。失ってからでは遅いのです。福島で失われた沢山の尊い命達のためにも、変わっていきましょう。

14852 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 「原発ゼロ」をぜひお願いいたします。 人類が制御できない原発を動かすのはやめてください。
処理できない核のゴミが出る原発を動かすのはやめてください。
福島の事故を教訓にできないとしたら傲慢すぎます。
政府にできること、それは日本の叡智を原発のない新しい未来に向けて集結することです。
ぜひお願いします。
そして、ぜひ、安心安全な世界を切り開くために協力させてください。

14853 個人 その他 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。
福島の原発災害で、原発の実態が見えてきました。
人間の知恵と力でコントロールできないエネルギーに
依存すべきではないと考えます。

政府も電力会社も原発は安全と言ってきましたが、嘘でした。
原発事故の責任を誰も取っていません。
命が大事です。放射能に怯えながら生活したくありません。
日本の技術力を駆使すれば、省エネはもっともっと進みます。
再生可能エネルギーにシフトしながら経済を考えるべきです。

14854 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 0％シナリオを選びます 　0％シナリオを選びます。
使用済み燃料を何処へ処分するつもりですか、未来への負の
　遺産を残すのは賛成できません。
一戸建て　マンション等を、新築際の法整備で
各家庭へ援助し太陽光発電を進めるべきでは、他にも地域によっては工夫次第では、小さくても数が集まれば大きくなります。
小を積みて大を成すのように、電力システムを改革して下さい。

14855 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。原爆で、核実験で、ス
リーマイル原発事故で、チェルノブイリ原発事故で、そ
して福島、、何回死の灰を浴びたことでしょう！あらゆ
る核を廃絶する以外に未来はない。

原発ゼロシナリオを支持します。

「政府が責任を持って」というが、事故は絶対起こりうることが、事実をもって証明されてきましたし、事故後もいまだ、東電も政府も原発製造にたづさわったアメリカも企業も研究者も学者も誰一人
責任をとるどころか、謝罪すらしていません。謝罪とは「ごめんなさい」と言うことではなく、元通りにすることです。このようなとりかえしのつかない事をしたら、謝らせたもらうことすら簡単ではありま
せん。
被害者の補償すら不十分で誠意のかけらもない責任ある方方に怒りを禁じえません。福島の方たちはコミニュティ毎に、直ちに安全な生活を保障し家族が一緒に暮らせるよう、衣食住（仕事）の
補償を 優先にすべきです。復興予算が残っていたなど信じられない怠慢です。その政府が責任を持つというのは、どうすることを言うのか、その発言自体が、無責任の証明です。
東京にいる私でも、地震のたびに「原発は大丈夫か?」とまっさきに思います。そして、今までどれほど低線量の内部被ばくをしてきたのか、地球に住むすべての命が脅かされてきたのか！核の平
和利用という耳触りもいい言葉にもう騙される人はいなくなりました。核の利用はウランの採掘から精製、発電中、メンテナンス、使用済み核廃棄物とすべての過程で被ばく者を生み出している
悪のエネルギーです。その自覚・覚悟なしに命を脅かす危険なシナリオは決めらてはならないと思います。また、それを輸出することも責任を持って中止してください。
取り返しのつかないことを取り返すために、原発ゼロのシナリオを支持します。そして、廃炉と持続可能なエネルギーへ電源開発税をまわしてください。

14856 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発を0％に。 原発のごみ処理ができず未来永劫的に埋めておかなければならないということだけでも、原発を使う選択はありえません。
まして地震国でありいつまた地震が起きてもわからないと言われ、専門家による活断層も騒がれ、またいまだ福島の人々が苦しみ故郷に戻れず、原発の後処理にも苦戦している今、原発を使う
などはとんでもありません。
経済優先をさせたい人々が自分たちの利権を守るために、原発を動かし今後も続行したいと言ってるようにしか思えない。
住める国土をもっと減らしたいのか？
未だに垂れ流し状態の放射能をまた更に増やすことをしたいのか？
どう考えても3・11を経験したことの重大さを原発推進派の人たちはわかっていないと思う。
今まで原発ばかりにお金をつぎ込んできたから他の代替エネルギー（地熱、シェールガス、藻、太陽熱、風力など未だ開発に余地あり）に急に変えにくいことはわかっている。けれど民間ではさま
ざまなエネルギー開発が行われちゃんと政府が動けばこういったエネルギーも活用できるのだと思う。要はその気がないだけにしか見えない。
新しい安全なエネルギーを開発し、それを日本が今度は世界に輸出できるようにできる日がきっと来ると思う。今まで日本は智慧を使って様々なものを開発してきたのだから。
即座に原発0を目指したい。
そのための犠牲（しばらくエネルギーを使わない生活やコストが増すこと）は仕方がないと思う。

14857 個人 その他 ５０代 男性 再稼働反対。原発ゼロにしてください。 原発なくても電力は足りています。電力の原発依存度が３割というのは電力会社が割り当てた稼働率ベースの割合であり、電力供給能力としての設備容量とは無関係です。 設備容量は原発が
なくても十分足りています。現在、火力発電の稼働率は５０％未満ですが、これを７０％まで上げるだけで福島原発事故前の原発５４基分の電力を賄うことが出来ます。 また、現在の火力発電の
主流は（ＣＯ２排出量の少ない）天然ガスを使ったコンバインドサイクル型であり、石油はほとんど使われていません（ＣＯ２地球温暖化説もウソですが・・・）。 天然ガスの埋蔵量はまだ千年程度あ
りますが、ウランはあと７０年で枯渇します。 さらに、原発は熱効率が非常に悪く、発生した全熱量のうち電力に変換できるのはわずか１／３で残りの２／３は温排水としてそのまま海に捨てられ
ます。原子力は発電には向きません。 原発は原爆製造装置のパッケージを変えた出来損ないです。こんな出来損ないが作り出した膨大な量の核廃棄物を人類は今後１０万年にわたって管理す
ることになるのです。

14858 個人 自営業 ５０代 男性 (1)ｾﾞﾛシナリオを選択します。
ｾﾞﾛシナリオでは2030年までにとありますが、直ぐにで
もｾﾞﾛにすることを望みます。

原発による発電が安いという理論はもうなりたちません。
廃炉の処理費用、使用済み燃料棒の処理費用、原発事故に対する保険料、これらの事を考えても原発による発電が安いとは言えない。

使用済み燃料棒に関しては 終処理場が現在の日本には無い、経済の名の元に 終処理できない危険なゴミを未来に先送りする事は許される行為ではない。

現状ではできていない幾重もの安全対策を講じたとしても使用済み燃料の 終処分と 終処分場が決められない限り原発は稼働させるべきではない。

国策として原発を推進した以上に再生可能エネルギーへの転換を推進するべき、
新たな技術と産業、雇用を生み出す再生可能エネルギーへの転換を強く望みます

14859 個人 その他 ４０代 女性 原発について 今回のことで原発に頼っていたこと　よ～くわかりました。　全部止めたらどうなんでしょう？本当にやっていけないのでしょうか。
廃炉にしてもず～っと危ないものだなんて　よくそんなものを始めたもんだとびっくりしています。それも 後の 後どうするかを決めないままはじめていたなんて。この地震の多い国で　大丈夫な
のだろうか。
今まで知らないで恩恵にあずかっていたので　大きな口は叩けないかもしれませんが　知ってしまった以上　もういやです。
あんなに寒いくらいエアコンをつけない　バカみたいに暖房をつけない　ちょっとのことで　どうにかなりませんか？
病院以外は。　ここぞとばかりに犯罪が増えても困るので街灯も暗くなったらこまりますが・・・
経済とのちの日本と。比べるのはもちろん大変ですが　経済界からのつきあげにもぶれない民主党でいてほしかった。
原発に消費税・・・離党される方が多いのは　当然かと。
小泉さんがあんな愚策でも人気があるのは　まったくぶれなかったから。ふらふらではだれもついて行かなくなるのでは。温暖化対策で火力発電がなくなったのに　また復活したのは　しかたない
のか　これも原発に頼っていたからなくなったのにってね。
寝ないで働いてくださって　ありがとうございました。　でもちゃんと寝て　いい政策で日本国を導いてください。
私たちは　総理大臣は決められないのですから。

14860 個人 自営業 ５０代 男性 「原発ゼロ」シナリオを選択します。
～再稼働を撤回して、いますぐ日本を原発ゼロの国に
すべきです～

再稼働した大飯原発の下に活断層が存在する疑いが指摘された以上、ただちに大飯原発の稼働を止めてください。
こどもの将来とこどもの命を危険にさらしてまで動かす意味はありません。
国民の安全と安心を第一に考えた政策を実行してください。安全に不安を残した社会に、経済の回復も心の平安もありません。
こどもたちに美しい日本を引き継ぐ為に、処理のめどが立っていない核廃棄物をこれ以上増やしてはいけません。

14861 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」が一番良いです。２０３０年まで待た
ず、早急にこのシナリオを達成すべきです。使用済核
燃料の全量を直接処分する点も変更しないで下さい。
これを実現させれば、日本は素晴らしい国になりま
す。

ゼロシナリオを選んだ理由・意見等を下記に箇条書きにします。

●多額の費用を要する上に実現困難な核燃料サイクルに固執していないこと。
●六ケ所村の再処理工場も操業する必要がなくなること。（国内で原子力発電を止めた後、他国の燃料の再処理を受託したりしないで頂きたい。）
●リスクが大きく実現困難な高速増殖炉も不要になること。
●原子力依存度をゼロにすることで新たな使用済み核燃料が発生しなくなること。（それでも、過去に発生した使用済核燃料の 終処分という課題からは逃れられない。）
●各種の化石燃料に比して、遥かに少ない資源量であるウランに依存しなくてよくなること。
●原発の過酷事故というリスクが大幅に減らせること。（使用済核燃料の 終処分が終わらず、かつ、全基廃炉完了していないうちはリスクが残存するのでこういう書き方になる。）
●プルトニウムを作り出し蓄積するのをやめれば、日本が核武装している、もしくはその意志があるのではないかという疑惑を他国に抱かせずに済むこと。
●全基廃炉が完了した暁には、災害・テロ・戦争などで原発施設を破壊されるリスクが無くなること。（そもそも存在しないものは壊れないし狙われない。使用済み核燃料の保管場所もしくは 終
処分場さえ守り抜けば良いことになる。）
●廃炉作業の実績が世界一の件数を誇る様になれば、廃炉技術を立派なビジネスとして輸出できるようになる可能性があること。

まだまだ挙げれば沢山ありますが、長くなるのでこのくらいにとどめます。
子どもや孫やその後の世代に、少しでも良い日本を引き継げる様、以上述べさせて頂きました。
政策に反映して下さいます様、宜しくお願い致します。

14862 個人 自営業 ２０代 男性 2030年までに原発依存度を0%　を希望します。 市民は望んでいないからです。
だからこそ、この時期に、新しい形を
探っていかなくてはならないと思います。

14863 個人 無職 ７０代 男性 原発による発電は、完全にゼロにする。ただち廃止と
すべきである。

原発の技術は未完成で、発電後の核燃料処理が確立していない。今までに出した核燃料処理の行方も決まらず、よく進めて来たものである。現核燃料品を後何百年も隔離保存するとは、誰が責
任をとれるのか？
こんな技術を技術日本が進めて来た日本政府は恥を知れ。野田総理の詐欺的２枚舌は、日本国の恥である。

14864 個人 その他 ３０代 男性 3　20～35 どう考えても　こうなるから



14865 個人 自営業 ４０代 女性 日本に原子力発電所は必要ないと考えます。 私たち日本人にとって、この国の土地のいかなる場所にも、原子力発電所および関連施設が存在してはならないと考えます。根本的に地震が多く土地が狭いという土地柄と原発がマッチしないこ
とと、人の手に負えないことが起こりうるものだからです。この可能性が「ゼロ」でない限り、絶対に使ってはならないと思います。そんなものに頼らずに生きて行く術はいくらでもあるからです。
原発の有無の観点からも2011年３月11日の東日本大震災を教訓と捉えるべきです。そしてそれが引き金になって原発事故が起きたことは現実です。
震災からたった１年半しかたってないのに、もうそのことを忘れているかのように再稼働を始めている。同じ日本人とは思えないその皮膚感覚のずれに大きな疑問を抱いています。
同じ民族が被害にあっている、愛着のある土地に住めなくなっている。それなのになぜ政府は経済や生活が大事・優先＝原発を動かすという主張ができるのでしょうか。
ドイツは、日本の原発事故の後、早い段階で国として素晴らしい選択／決断をされました。ドイツ人は賢いなと思います。ナチスの不幸な過去についても、ドイツ人として忘れてはならないといって
ベルリンにユダヤ博物館を建てたりと、当事国としての取るべき態度や行動が世界から見ても至極全うなのです。日本に置き換えてみると、現実に原発事故が起きた当事国にもかかわらず、１年
あまりで元凶のもととなる原発を再び動かしてしまう。こんなことをどうしてできるのでしょうか。
活断層の上に建てられた原発を再稼働させ、安全と判断。なにかあったら私が責任を取ると豪語する総理。放出される放射能を全部吸って身代わりに死んでくれるとでもいうのでしょうか。責任な
んて取れるわけがないのです。責任とは何なのかと、問いたださない記者やジャーナリストにも不信感を持っています。そもそも再稼働させるという考え方、根本的な倫理観に対して、なぜ疑問を
もたないのか。なぜ、再稼働という重大な決断をするときに、国民の意見を聞かないのか。
日本には原発に対する根深いタブーがあるのだと思うのです。ですから、首相官邸前、代々木公園でデモや集会があっても、メディアは見て見ぬふりをする。少しニュースや新聞で触れる程度
で、その先を追求しない。野田首相は市民の声を思わず「音」と表現しましたが、奇しくも本音でしょう。国民はバカじゃありません。私は、今まで政府に対してこのように意見を申し出たことはあり
ませんが、今回ばかりは黙っているわけにはいきません。まわりの知人もこの問題について深く考えています。ですが、どうしても今の政府の態度、行動に納得がいかないのです。日本人としてと
るべき行動、示すべき態度は、事故を体験したからこそ「原発は必要ない」と世界に訴えていくことだと思います。
こういったパブリックコメントが政治にどう反映されるのかを見守りたいと思います。

14866 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を！！！

エネルギー環境に関する選択肢」に対して、

「即刻、原発0」！！を、求めます。

原発によって、多くの生命や自然が失われているというのに、原発存続しか考えていない、政府、電力会社が理解出来ません。

２０３０年に、「原発０」を目指すにしても、今から取り組まないと、間に合わないと思います。

生命があって、生活があってこその、電力です。その大元が脅かされる電力発電方法は、要りません。

14867 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 (1)ゼロ　シナリオを選択します。

ただし「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を希
望します。

昨年の３・１１で日本は、（世界は）変わってしまったのです。

「フクシマ」は収束していません。

あちこちで地震がおきています。もっと大きな地震がいつ来てもおかしくありません。

もう「安全神話」はないんです！

今すぐに止めても、大量の核のゴミをどうするのですか？
これ以上増やすのはやめてください。

原発は二酸化炭素よりもずっとずっと危険です。そんな事は子どもでもわかりますよ。

私は経済よりも国民の命を大切にする政治家を選びます。

14868 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」原発を出来るだけ早い時期に完全に
なくしてください。

福島原発事故でも明らかになりましたいわゆる「安全性」という担保できません。しかも経済性もないというのが明らかになりました。
何より、安心して生活ができる社会を保障するのが国の責任であります。使用済み核燃料の処理問題はいうまでもなく、子ども・孫世代、いいえ、何十年の問題ではなく、何百年の問題です。膨大
な処理費用はもちろんその間の安全性も担保できません。
ドイツとスイスは早速原発０への政策を決まりました。
国民は原発がイヤです。

14869 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 エネルギー問題は国の根幹を揺るがす由々しき問題
だとは思いますが、１００％の安全が保障されない限
り、簡単に推進意見を述べることが出来ません。現時
点では全廃（ゼロ）を前提に国策を考えるべきでしょ
う。

電力の不足が原子力事業の継続の理由になっていない。
１００％の安全が保障されない限り、あれだけ嘘をついてきた独占企業及び同業の企業体を信じることが出来ない。
国民の安全を第一に考えるならば、たとえエネルギー問題で世界に対して立ち遅れることになったとしても、致し方ないと今は思えます。
廃炉の経験も無い国が原発稼働を続けるのは、非常に危険なことだと思います。

14870 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発依存度は０%にすべきです。
事故が起きれば暮らしや地域経済雇用の全てを崩壊
させてしまうのが原発です。県民そして周辺自治体住
民の命があってこその経済です。命を第一として判断
されるようお願いします。

現在、大飯原発を除き国内のすべての原発が止まっています。それによって電力は不足しておらず、今後夏場に不足を予想されているものの、揚水をはじめとする代替電力の確保及び電力各
社間の融通と節電で乗り切ることが可能であるとの試算も出ているくらいです。
６／４の新聞で、内閣府原子力安全委員会の作業部会が９２年、福島第１原発事故の要因になった長時間の全交流電源喪失について、国の安全設計審査指針の改定作業で考慮しなくてもよい
理由を電力会社側に作文するよう指示し、報告書に反映させていたことが発覚しました。
このような原子力保安員や安全委員会の体質が改められたとは到底言い難く、再稼働など私たち福島県民の思いからすれば絶対に認めることはできません。この間始まったエネルギー政策意
見聴取会の意見陳述人は、無作為抽出だというものの、電力会社の社員が漏れなく抽出され原発依存度15%から25%が妥当という発言が性懲りもなく出されること自体、電力会社の体質が改め
てられていない証拠でもあります。「電力会社の社員には遠慮してもらう」という政府の対応も批判が出てから改めるものであり、政府がヤラセを主導していることを伺わせるものです。しかも、「放
射能による死者は一人も出ていない」という発言は被災者に対する冒?と言えます。今、地元自治体が容認せざるを得ないのも、地域経済・雇用に及ぼす影響が大きいからだと思います。
しかし、長引く避難生活により居場所も仕事も奪われた絶望感に苛まれた末の自殺が相次いでいます。また、原発立地地域ではなくても常に放射能の事を考えながらの食生活を強いられていま
す。再稼働容認の動きは、このような福島県民の実態が「日本経済」あるいは「雇用創出」との天秤に載せられているようで忸怩たる思いがこみ上げてきます。

早、政府や電力会社の言うことをそのまま信じることはできません。事故が起きれば、暮らしや地域経済・雇用の全てを崩壊させてしまうのが原発です。県民そして周辺自治体住民の命があっ
てこその経済です。命を第一として判断されるようお願いします。
勿論、原発依存度は０%にすべきです。

14871 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の依存度を直ちに0パーセントへ

１、現在、再稼働しているものも早急に停止

２、原子力へ投下してる費用・資源を廃止

３、福島原発が人災でありその事実をしっかり受け止
める

核燃料の処分もしっかり出来ない日本で原発を進めてきた事じたい将来の世代へ
負担を残してるにすぎないと思います。

政府も原子力関係者も立場、利権ではなく、将来の日本、地球を視野に検討を進めて頂きたい。

原子力へ投入している資源、費用を他のクリーンエネルギーへ活用を

もっと原発廃止等の意見収集を簡単にして数多くの国民から収集して下さい。

スマートフォンの活用やNHKでのデジタルで意見収集等

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

14872 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 早期に原発比率ゼロに。 人間のなす事にエラーが全くないとは言い切れません。
原子力はそのわずかなエラーによって多大な被害を及ぼすだけではなく、人間がコントロールできない物になってしまいます。
人間がコントロールできない物を安全だと言って利用しようとするのは罪悪です。
使用済み燃料についてもなんらその処理方法について解決策が無いのに、それを使い続けることも罪悪です。

今までは原子力に頼ることを前提にしていた為に再生可能エネルギーの開発が遅れました。

これから本腰を入れて開発に取り組んでいけば十分にそれだけで豊かな生活を手に入れることができると確信しています。

化石燃料からなるエネルギーに頼らなくてもいい世界も必ずやってくると思います。

そのために負担が多くなるなどという脅しに負けることなく未来に向けて正しい道を進むべきです。

14873 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 政府の３つの選択肢のうち原発稼働率０％の案に賛
成
福島第一原発事故がまだ収束していないのに、再稼
働を決めたのは、無責任で
国民を馬鹿にしていると思う。

原発が安全で安価でクリーンなエネルギーだというプロパガンダが
今回の事故で、まったくうそだったことが明らかななったと思う。　これだけ
地震の多い日本で安全な原発はありえないことが理由の１．　使用済み核燃料の再処理ができないこと、何万年という時間を安全に保管することが地震の
多い日本では無理だと思うことが２つ目の理由。

福島原発の４号機の未使用の核燃料が試験的に取り出されたが、使用済み
核燃料の取り出しは来年の１２月をめどに行うそうだが、それまで
大きな地震が福島を襲わないことをただただ祈っているだけです。
もし大きな地震が襲ったらと思うと不安でしかたがない。まだ危機は
終わっていない。それなのに再稼働するのは本当にひどい。

電気代が高くなることは、一般家庭にも企業にも大変な痛手だが、原発を
０にした場合の価格と、原発１５％残した場合の価格差が実際にはそれほど大きくないことが新聞をよく読むと書いてあった。それなら０％にするべきだと
思う。　日本は世界中にあの事故を起こしたことで、迷惑をかけたのだから
これからは自然エネルギー産業の推進、節電技術などで世界に貢献していけたらいいと思う。

民主党の「コンクリートから人へ」のスローガンをどうぞ思い出してください。
やはり「人」が一番大切だと思います。

14874 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 選択肢(1)　原発０ベースを支持します。 　関電は原発なしでは電気量の安定供給が不可能、という理由から大飯原発を再稼動させた矢先に火力発電所を８箇所止めました。
　原子力発電をベース電源としたエネルギー政策には限界があります。一極集中型の電源固持から、分散型でバラエティーある電源確保に向けてもっと真剣に取り組んで欲しいです。

14875 個人 無職 ５０代 女性 あれだけの大災害、大事故があってもまだ原発を再開
させるのですか？
正常な感覚は持ち合わせていないとしか思えません。

私たちは便利な生活に依存しすぎました。ここで生活を見直し不便でも人間的な暮らしを取り戻したいものです。廃炉に数十年もかかる原発はなくして当然です。
あまりにも多くの犠牲の上に、やっときづきました。
自然エネルギーを増やしていきましょう。

14876 個人 無職 ５０代 女性 将来のエネルギーは原子力発電は0％にしてほしい。
負の遺産をこれ以上残すべきではない。

福島原発の悲惨な事故を経験し（まだ進行形です）、私たち日本人は原発に１００％安全はないことを学びました。人為的ミスもさることながら、私たちは地震列島の上に住んでいます。普通に考
えて、地震を防ぐことができない以上を原子力発電所を建てることは、無謀としか言いようがありません。
私は原子力に頼らずともある程度の便利さを享受しながら経済的にも発展することは可能だと思います。
日本の技術力をもってすれば、太陽光、風力、波力・潮力、流水・潮汐、地熱、バイオマス等、再生可能エネルギーで原子力に頼らずにやっていてくべきだと思いますし、やっていけると思います。
勿論スタート時点は大変だと思いますが、だからと言って原子力発電所を残すのは危険すぎます。たとえ原子力が０％になっても、今後５４期の原発を廃炉にするためには想像を絶する年月と巨
額の予算と危険を冒してくれるマンパワー、そして何か事故があった時の覚悟が必要になります。こんな危うい現実の上にまだ原子力に頼るのは、信じられないしあってはならないことだと思いま
す。
そして、原子力発電をなくすためなら、節電や税金など国民一人一人が納得の上で相当な負担をするのは仕方ないし、そうすべきだと思います。５４期も作ってしまったのですから。

14877 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は中止し、自然エネルギーを含むすべて
の選択肢を模索すべきである。

基本的に、狭い国土で逃げ場のないこの日本で原子力発電を行うこと自体が狂気と思われる。経済原理を追求し、その結果として国土が荒廃し、人の住めない環境となるのでは本末転倒であ
る。誰の為のエネルギー政策なのかが問われている。また、この国の真の知恵が試されているのだと思う。

14878 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオに挑戦 火力発電から核分裂発電に移る時も大議論して、結局３０パーセントになっているので、核分裂発電から再生エネルギー（核融合含む）に移る時も動き出したら本気になって国民はやりますよ。ゼ
ロにすると言う気持ちがないと２０３０年に１０パーセント以下に出来ないので３つのシナリオの中ならゼロシナリオを支持します。

14879 個人 家事専
業

６０代 女性 原発の稼働に反対します。放射能汚染に苦しむ福島
の人たちのを見て見ぬふりをするのですか。

大飯原発を突破口にして、次々に推進することは、明らかです。
廃棄物の処理ができず、その上地震の確率の高い日本に原発を採用したこと自体大失敗でした。引き返すには、お金がかかります。しかし、電気の自粛と経済の停滞ぐらいなんですか！命と引
き換えにはできません。

14880 個人 無職 ６０代 女性 原発 ０％を選択します。ゼロにする以外、人類が生き
残る道はありません。

日本は地震国における原発の危険性は、福島の事故で明らかになりました。経済性から見ても、結局は高くつきます。ひとたび事故が起きれば、多くの人々が長期間にわたり、苦しい生活を強い
られます。原発推進は、生命と引き換えの選択なのです。原発の危険性と非経済性を冷静に認めなければなりません。

14881 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発による電力供給には反対です。核のごみを次世
代に残すのは良くない。
今までの地球環境でできあがった生態系が放射能汚
染により生存の危機にさらされる。核の平和利用はで
きないと思う。

限りある資源といいながら、エネルギーを使いたい放題にしてきたことは間違っている。まず原子力発電をやめ、省エネルギーで＜滅びない生態系＞を考える政策に移行してください。

14882 個人 その他 ６０代 男性 原発は即0にむかうべきです。 壊れても人の手で治せないようなものは地球上に造ってはいけません。
壊れた原発が　本当に完全廃炉にできるのかも疑問に思っています。
とんでもないつけを　未来の人たちに我々は　まわしてしまった。
悔いて悔いて悔いても　悔みきれません。

壊れた原発は永久的放射能放出原爆です。こんな狭い日本の国土に立ち入ることのできないエリアを作ってしまいますます狭くなり　地震が起きるたび原発の冷却配管破断が起きないかと夜も
眠られません。

14883 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 放射能にまみれたフクシマ。故郷をなくした人々。職を
失った人々。学校に行けなくなった子どもたち。アナタ
は、その人たちに眼を向けて、原発が必要だと言えま
すか。

(1)フクシマの事故以来、放射能に汚染された水と食物を私たちは飲み、食べてきた。私たちの身体は間違いなく放射能に汚染されている。健康な身体を返してくれ。
(2)地震と津波の国「ニッポン」には５４基の原発がある。それは薄氷の上で火を焚くようなもの。遅かれ早かれ悲惨な未来が待っている。これからずっと、そんな不安を抱いて生きていくのか。
(3)原発がなくても生きていける。実際に生きてきたではないか。
(4)原発で生きてきた人々には新しい生活の糧を保障する。それが国の務めである。

14884 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 全世界規模の被害が起こりうる原子力発電施設を停
止し、030年までに、ではなく、即刻に原発依存度を0%
にするべきです。そして代替エネルギー開発と省エネ
ルギー社会の発展を促進すべきです。

原子力発電施設の危険は、起こってからでは遅く、人類の将来に多大な被害をもたらします。現在の利益を優先させても、将来的に我々の子孫が生きられなければ、現在の利益は無意味になっ
てしまいます。ですので即刻に原発をやめ、それからエネルギー問題について十分な検討を行っていくべきです。



14885 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 日本のエネルギー供給は、原発を使わない
人にも環境にもクリーンな方法でお願いしたい。

福島の原発事故で多くの人達が、苦しみ、悲しい思いをしました。
今でも福島に居る人達や、原発事故の収束にあたっている作業員さんらは
大変な思いをし、将来の健康に対する不安を抱えながら生活しているでしょう。

大飯が再稼働する前、日本の原発がすべて止まっている状態でも、
電気は足りていました。そして大飯が再稼働したとたん、
関西ではいくつかの火力発電を停止したと聞きました。
電気は足りています。これで十分ではないですか？

日本中の食べ物が、汚染されてしまいました。
本当に悲しい事です。
今までの安全基準では、物が選べなくなりました。
この代償を払ってまで、原子力を使う理由はなんでしょうか。
原子力ムラの人々の利権だけだと思います。

どうか、原子力を使わない、平和な日本であることを願ってます。

14886 個人 自営業 ３０代 男性 今後原発をなくしていく（０％）方向で 原子力という人が管理しきれない力を使ってはいけないと思う。
安全と言われつつ使い続けていた原子力。
一旦事故が発生すれば、これほどまでに大惨事になってしまう。
そもそも、使用済み核燃料の行き先を決めないままに使っていたのはいかがなものかと。
2万年もの間、電力会社や政府は保管しておくのですか？
後世に「あいつらの残したゴミをなぜ俺らが管理しているんだ？」と言われますよね。
処理の仕方も決まってないで使い続けるのはどういう事？
人が素手で触れないような危険な物をどこに保管するの？
そんな物、なくていい！
自分の背丈にあった生活してればいい！

原発なんてやめてしまえ！

14887 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発をなくしてほしい。 危険すぎる。これ以上日本が汚染されれば、狭い日本どこにも住めなくなる。今生きるためと経済を考えるのもわかるが、また事故が起きれば経済どころではない。100年先を考えれば、今から原
発を使わないことを考えるべき。

14888 個人 無職 ６０代 女性 今問われているのは私たちの”生き方” 地球にあるものは、すべて有限であります。その有限な資源を私たちは、自分たちの便利快適を得るために子孫に残すこともせず、ただただ浪費してきてしまいました。日本を始め、世界中での
天候異変は地球の悲鳴だと思います。地球は何とか自浄作用を働かせてこれを乗り切ろうとしているのです。私たちがいつまでも地球をむさぼるのではなく、日本人が昔からしてきたように地球
に感謝して生きる心を再び取り戻すことが大切だと思われます。まず、一人一人が現状をしっかりと把握し、自分にできることを自分の責任でやっていくこと。また、政治に携わるかたがたも、ただ
ただ他を批判するのではなく、そしていままでのやり方を踏襲するのではなく、自分とは違う少数意見にもよく耳を傾けて、経済や利益中心ではなく”いのち”の視点からすべての物事を見直してい
くことが大切です。私たちはいまや自分一人で生きてゆくわけにはいきません。すべてが地球的規模で起こり地球に住むすべての人にかかわってくるのです。

原発の問題ももはや日本だけの問題ではないのです。私たちは同じ地球に住む地球人としての責任を果たすときにあると思います。特に３．１１以降、日本では
放射能汚染という未曾有の出来事を引き起こしてしまいました。そしてこの問題はまだ解決方法も見えていないのです。ですが、イデオロギーや利害を超えて、今日本はもっとも斬新な方法で人
類の歴史をすばらしいものに変えていける時を迎えているともいえるのだと思います。多くの犠牲を払った分、私たちは犠牲になった方々のためにも安全で平和な日本を作っていこうという強い信
念を持って利害にとらわれない”いのち”の視点を大切にして、まったく新しい形で日本再生を実現していくことなのだと思います。

原発の全廃は世界の潮流でもあります。 悪の原発事故を引き起こしてしまった日本がいま率先して、原発をそく全廃するということも可能であり、これにより
日本は大きなインパクトを世界中に与えることができると思います。大企業は自家発電もいまはできる時代です。電力も自然エネルギーや再生可能なエネルギーを日本の技術力を持ってすれば
必ずできると確信しております。日本でも超危険な原発によらない新しい自然エネルギーへの転換をするときがきたと考えます。

エネルギー問題にかかわっている方々に申し上げたいことは、地震や危険なプレートの上に住んでいる私たち日本人にとって原発によるエネルギーはもう時代遅れであり、これからは日本発の
すばらしい自然エネルギーを世界に発信することなのだと思います。みなさまのその使命や天命が完うされますように。ありがとうございます。

14889 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　安全性の確保が何よりも必要。原子炉の安全性確
保もままならず、廃棄物の処分方法も確立できない原
子力発電はゼロにする以外にない。

　真実はひとつです。原発を稼働させるというのであれば、少なくとも科学的な検証に耐えうる安全性の根拠を示すべきです。その原点とも言うべき、福島原発の事故究明すらまともにできていな
いのが現実です。政治家が、口先だけで「安全だ」と繰り返すのはもうやめてほしいと思います。

　国民の多くが原発の再稼働を否定的に見ています。客観的な立場で世論に耳を傾ければ、今再稼働することは避けなければなりません。ところが、納得できる説明もないまま、政府が再稼働を
認めたことは国が強引に事を進めている証でもあり、そのような状態で原発の稼働を将来認めることはリスクが高すぎます。

　国は謙虚な態度で、科学的に判断して事を進めるべきであるにもかかわらず、信頼のおける対応をしていません。このことだけをとっても、将来の原発はゼロとしなければならないと考えます。

　民主党・野田内閣は、ことごとくマニフェストで掲げた国民との約束を裏切ってきましたが、こと原発に対する対応には幻滅を感じます。国を挙げて節電、省エネと再生可能エネルギーの拡大を
はかり、原発依存からの離脱をすべきだと考えます。

14890 個人 自営業 ５０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 「ゼロシナリオ」を選択します。
福島第一原発の事故であきらかになったように、いったん事故が起きれば人間の力で元に戻すことは不可能です。
原子力発電はただちに中止すべきであり、再稼動すべきでないと考えます。

14891 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 大飯原発再稼働即停止、日本に存在する54基の原発
すべての廃炉を求める。

負の遺産である核燃料廃棄物を後世に残すことは、決して許せないため

14892 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 日本における原子力発電所を全て、廃炉にして、原発
を海外に輸出するのも止めてください。東電の原発被
害者への保証をしっかりと行い、放射能汚染されたガ
レキは、福島の中にとどめて他県に出す事は止めて
ほしい。

地震国日本で、それも活断層の上や近くに原発が沢山立っていて、再度・福島のような事故が起きた場合、日本のはもはや取り返しのつかないことになる。多くの命が失われ、撒き散らされた放
射能は、あっと今に世界中に広がり、地球全体を汚染してしまう。ですから、日本には原発はあってはならない。また、人間や自然と原発が共存していくことは、大きな矛盾があり、結果、共存は不
可能である。
また、原発の稼動イコール核廃棄物を生産していくということ。これらの処理がまだしっかりとなされていない状況で、原発を稼動していくということは、目先のことに囚われて、日本の将来･未来を
完全になくしてしまうことなのです。
多くの欠陥と矛盾と危険をはらんだ原発は、福島でその恐ろしさをあらわにしました。こういう恐ろしいものを、他国に輸出することもあってはならない。
一日も早い原発行政の終了を願っています。

14893 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は即時廃止 福島を見れば原発の危険性は明らか。現状を見れば原発なしで電力が足りるのは明らか。

14894 個人 家事専
業

４０代 女性 あの震災以来原発はすべて悪という考えはおかしいと
思う。あの事故での死者はゼロであり、チェリノブイリ
の事故とは内容が違うのだから。

原発反対の方々はホルムズ海峡封鎖、尖閣問題これが起こった場合日本はどのような状況になるのかわかっているのでしょうか？
日本の原発技術は世界一です。いくらでも安全な原発はつくれます。資源をすべて外国に頼っている日本にとって原発は無くてはならないものだと思う。
これからの日本の発展には原発は必要不可欠なものです。原発依存度を設定すること自体おかしなことだと思っています

14895 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオしかない 3.11福島原発事故で明らかになった原発の危険性から私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかありません。
即時、大飯原発を停止し、再生可能なエネルギーへの転換をお願いします。
私の大切な家族、子どもたちを守ってください。

14896 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発依存度０％を求めます。 　今回、大飯・志賀原発の下に活断層らしいものが発見されたことには大変驚きました。科学が進み、地下の見えないものも明らかになってきました。地震列島である日本において、今後、さらな
る危険が潜んでいることもわかってくるのではないでしょうか。
　これだけの科学文明のもと生活するようになって、わずか１００年です。これだけの科学が、災害で人々に災いをもたらすことはいまだかつて経験していません。原発依存度０％にすることが、こ
れから何百年、何千年も日本が栄えるために必要なのではないでしょうか。日本の科学技術をもってすれば、十分可能だと思います。そして、原子力活用の技術は日本に商業用原発が無くても
十分に発展させられると思います。

14897 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 脱原発という選択が日本を発展させると思います。 私が「原発は必要ない」と言うと、「そうだ」という人がほとんどですが、「原発なくなったら、そこで働いている人たちはどうなるの」と言う人もいます。原発に替わるエネルギー政策を早めに取り組
み、そこでの雇用を考える方がどんなに人や国を大切にすることなのかと思います。福島第一原発の事故で危険性は明らかになりました。このまま、続けると言うことは、将来の子どもたちのこと
を考えていないということです。廃棄物の処理もできないような危険なものをなぜ、動かし続けるのか、理解に苦しみます。原発はいりません。

14898 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までに原発を0%にするというのは反対。 2030年に向けて原子力発電の割合を0%にするのは、日本が持っている技術放棄に他ならないのではないか？15%,25%のシナリオでは、今後の科学技術の発展に応じて軌道修正が可能だと思う
が、0%のように選択肢を無くすことになりかねない決定には反対。
そもそも、原発を無くすことを目的にしているように感じる。
無くすのは原発ではなく、原発による事故だと思います。

14899 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《即原発ゼロへ。弱者の保護を優先》

無害に出来ない廃棄物を出すシステムは、即座に停止するべきと考える。
今の仕組みのままでは、第２の福島原発犯罪が起きる可能性がある。

14900 個人 家事専
業

５０代 女性 完璧な安全はナイということが、今回の福島の件で立
証済みです。原発で放射能に汚染された日本になって
からでは遅すぎです。原発なしで出来るはずです。目
先の利益にまどわされては、日本を滅ぼします。

想定外が起きるのが自然です。

14901 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電を動かすべきではない。 311を経験した私たち国民は何よりも生きていることの有り難さ、そして自分達の命を次の世代に繋いでいくことの大切さに気づかされたと思います。
その中で、政府は経済のこと、現在の社会の仕組みに未だにとらわれた状態で物事を進めているとしか思えません。どう考えても原子力が安全なものには思えません。今日、安全だと言っても明
日起こるやもしれない想像もできない自然災害に対して「安全だ」といいきれるでしょうか？大事にすることが間違ってると思います。電力が足りなくなることで起こる様々な障害、ダメージよりも
311のような災害が再び起こった後に「やっぱり安全じゃなかった」となることの方が何倍も日本、そして世界にとってダメージが大きいと思います。

どうにかならないのでしょうか？
原子力のようなハイリスクなものに頼る生活はしたくないです。

一刻も早く代替エネルギー開発が進むことを望みます。

14902 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 段階的に廃止に向かうにしても、現時点では原発を稼
働するべき。
原発被害の対応を東電任せにせず、国を挙げて対応
するべき。

福井の事故は人災である。原因を分析し、二度と起こらないように対応すべきであるが、それと原発廃止は結びつかない。今のデモ参加者は、社内的なウサを晴らしたい人間と、プロ市民の集ま
りではないのか？
日本は唯一の被爆国であり、今回も地球を汚してしまった。これで核から逃げる道を断たれた。逃げるのではなく、核エネルギーをコントロールするように技術を高め、有能な人材を集めることが
急務。そしてそれは、廃炉技術にも結び付く。廃炉技術は今後国の有望なビジネスに育つ。
核廃棄物は宇宙エレベータを利用して、木星に捨てればよい。宇宙ヨットの技術と合わせれば、世界中から廃棄物が集まりとても大きなビジネスになる。
原発はこれから新興国でも必要になる。震度６でも壊れない原発は日本でしかつくれない。日本は新興国のためにも技術を絶えさせてはいけない。
そして、火力による二酸化炭素の排出を抑え、徐々に自然エネルギーに移行すればいい。
核は神が人間に与えてくれたエネルギー。畏怖と感謝をもって使う限り、問題は起きない。
これができれば、日本は世界に対してあたらしい範を示すことになるだろう。

14903 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電をゼロにし、化石燃料への依存を減らし、
水力・風力・太陽光・地熱など自然エネルギーを可能
な限り増やして必要な電力をまかなうことを提案しま
す。

廃棄物の処理費用、原子炉の廃棄にかかる費用、事故への補償を考えると原子力発電は決して発電コストが安いものではない。

原油や天然ガスなど、海外から資源を輸入することは貿易収支の赤字を増やし、エネルギーの安定供給の面から、極力減らしてゆくことが望ましい。CO2の排出増により、地球温暖化は年々進
んでおりこれを食い止めるためにも日本は先進国として早期に脱化石燃料の旗印を明確にし、途上国をリードすべきである。

高速増殖炉、再処理施設などを即刻止め、これらの開発費を自然エネルギーに振り替え、日本は自然エネルギー先進国を目指す。

14904 個人 パート・
アルバイ

３０代 女性 原発0シナリオを選びます。 原発のない自然エネルギーが広まりつつある、そんな不安のない明るい未来を創造します。子供達が子供らしく、たくさんのきれいなものをみて、たくさんの美味しいものを食べれる明るい未来
を。

14905 個人 家事専
業

４０代 女性 大規模な放射性物質を扱うのに、人間はコントロール
できてせん。
危険なゴミも無害にできないし、日本の地形ではリスク
が大きいうえに、
事故が現実に起きてます。経済成長だけが幸せでは
ありません。

将来の子供たち、地球、自然に対して、優しい生活こそ、幸せにつながる。経済成長や、便利さだけではない。
原発事故が起きて、見直しにともない、廃炉にすべき原発がもっとあってもいいはずだ。
自然の脅威も、 近は活発で、もっと危険なことを想像して、長い目で見て国民の本当の幸せを考えて欲しい。

14906 個人 法人等 ４０代 女性 0%を支持します。 原子力に頼るエネルギーではなく、再生可能エネルギーを主軸としたエネルギー政策を支持します。原子力発電は、未来に放射能という負の遺産を残すだけではなく、人間関係を崩し地域の力
を奪ってきました。エネルギーも地産地消を推進し、雇用を促し、地域の力を育む方向に転換する必要があると思います。

14907 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発の安全性には問題があると思います。セロシナリ
オを選択し、それに耐えうるような社会改革をしていく
道を選ぶことが未来を作っていくと思います。

　福島で起こった原発事故は明らかに人災であるという事故調査委の発表がなされています。人災を０にすることはできません。そして、ひとたび起こった事故はチェルノブイリでもスリーマイルで
もフクシマでもわかるように取り返しのつかないものとなります。経済や便利さを追求すれば、必要だという人もいるようですが、子どもたちの未来のことを考えるとゼロシナリオしか選択の余地は
ないと思います。原発事故の放射能汚染で住めなくなった地域、そして発電すると出てくる核廃棄物の置き場所も安心して住める場所ではないでしょう。原発を容認し原子力発電をすすめていく
と、この狭い日本に住むところは将来的になくなってしまいます。食料の放射能の汚染も深刻です。水俣病で気づかされたように、毒物は一旦拡散しても、次第に濃縮され、人間の所に戻ってくる
のです。福島の教訓が生かされるよう、ゼロシナリオを選択し、今の生活を根本から見直す必要があります。エネルギー政策を転換し、持続可能な社会を再構築することでこれからの経済発展を
試みることが大切です。当然、何らかの痛みはあると思いますが、放射能汚染により、未来永劫住めない土地をつくったり、放射能の影響で人間が様々な障害をもたされてしまうことがないように
することがより重要だと思います。短期の展望にこだわり、それによって未来を壊してはいけないと思います。様々な公害の悪影響を私たちは見てきて学んでいるはずです。エコという言葉もそう
やって生まれてきたのだと思います。原子力はエコではありません。人災や天災による事故は大きな環境破壊となります。核廃棄物には莫大な処理費用がかかります。廃棄物の管理は難しくそ
の期間は数十年から数万年という長さです。排出される熱は海洋の温暖化を引き起こし結果的に環境に重大な影響を及ぼします。どうか、ゼロシナリオを選択し、原発立地市町村にはそれに変
わる経済復興支援を行いながら、日本全体でクリーンな環境作り、自然エネルギーを主とした安全な国土作りを目指して欲しいと思います。

14908 個人 自営業 ２０代 男性 今すぐにでも原発は廃止すべきだと考えます
なぜなら安全面だけでなく、コストの面からも原発は火
力やその他の発電システムに及ばないからです
更に原発が無くても電力は足りているという資料があ
ります

今すぐにでも原子力発電は廃止すべきだと考えます。
なぜなら、今回の東日本大震災で実感された安全面に対する不安だけでなく、発電コストの面からも原発は化石燃料に及ばないからです。
まず安全面についてです。今回の福島第1原発における事故は外部電源消失に関する人災という意見があります。確かに外部電源をより高所に設置していれば、電源は確保されメルトダウンや
メルトスルーは防げたかもしれません。しかし我々の想定を超える事象はいつ発生するかわかりません。テロ組織が原発を攻撃するかも知れません。原発の直下で大地震が発生するかもしれま
せん。そんなこと誰にもわかりません。しかし一度そういったことが起きてしまえば、今回の福島のような事態を原発は引き起こしてしまうのです。
次にコストについてです。発電コストについても、燃料調達費だけでなく今回の事故対策費や研究開発費、使用済み燃料の維持・管理費等を合わせると、原発は火力に及ばないと伺っています。
もし原発が安全で安価な発電システムだとしたら、小型化して太陽光発電と同様に各家庭にも広げるべきだと思います。現実そうはならないのは、燃料の扱いが大変難しく、ちょっとした事故でも
大変な被害をもたらすからではないでしょうか？
更に原発が無くても電力は足りていると、様々な資料が示されています。参考サイトhttp://ameblo.jp/kokkoippan/entry-10851020441.html
これだけ必要性が低く、ハイリスクな発電システムを継続していく理由がどこにあるのかわかりません。
もし原発が安全で安価である理由、また必要な理由があるのであれば、客観的なデータを示した上で上記アドレスまで送付して頂ければ幸いです。



14909 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発は将来的にゼロにすべき」
停止へ向けて実現可能な期日を決定し、その期日ま
でに自然エネルギーへの転換を図る

原発の比率はあくまでゼロにすべきです。
自然エネルギーの普及と合わせて、原発ゼロへ向けての現実的な期日を決定し、数年後には確実にゼロとするようなシナリオが望ましい。

人の生活に関わる電気を誰かの犠牲の上に成り立つようなシステムから脱却すべきです。
効率やコストは充分に考慮すべきですが、福島の原発の周辺で生活して来た人々の生活は完全に奪われました。
原発がある限り、現時点でも将来にわたり、誰もそれを担保・補償はできません。
原発は、問題が起きた時のリスクが、ほかのどのエネルギーよりも大きく、国境を超えて世界に影響を与え、放射性廃棄物という問題も次世代に残してしまう。原子力は倫理的ではないエネル
ギーです。

ドイツは既に原発ゼロを実現しています。
そのためには、電力会社の組織と構造改革、発送電分離、自然エネルギーの新たな市場開拓等のハードルはありますが、不可能では決してありません。

14910 個人 自営業 ５０代 男性 原発はすべて廃炉すべきと考えます 世界的に見ても、地震多発地に設置していない。幾重にも安全策が施されているといいながら、お粗末な福島原発事故。それも事故とはいわず、事象とあえて公表するなど人災を天災に置き換
えてる体制を鑑みても、まだ見ぬ将来、未来の世代に禍根を残します。

14911 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを支持いたします。 安全、経済、環境の全てにおいて原発の即刻の廃止を希望致します。核燃料リサイクル政策からの撤退を希望します。ここが唯一ゼロシナリオしかありません。電力の自由化、送電線事業の電
力会社からの分離。総括原価方式の撤廃。
今すぐに始めるのが 終的に安全かつ経済的コストが安くつくと思われます。

14912 個人 学生 ２０代 男性 この三択で選ぶとするならゼロシナリオしか無いと思
われます。なぜならこれのみが、核燃料サイクルから
脱却することができるからです。

　私の意見としては前提として、核燃料サイクルからの脱却が念頭に置かれています。高速増殖炉もんじゅ、は明らかに欠陥のあるものであり、それは存在すべきではないと考えていて、その中
で、核燃料サイクルをなくすという明確な記述がありましたのが、ゼロシナリオだけでしたので、0%を選びました。
　また原子力発電所は確かに危ないものであり、福島の原発事故でも、8割が海洋に流れたため放射性物質の被害自体は少ないもののそれが二回目もそうなるとは限らないですし、むしろひどく
なる可能性のほうがはるかに高い。このことから原子力に対する依存は減らさなくてはならないことが自明である。このことからもゼロシナリオを選択しました。

14913 個人 無職 ７０代 女性 原発はできるだけ早く廃絶すべき。事故がなくとも、原
発が稼働する限り地球上に放射性物質が蓄積されて
いく。その処理方法は未だに発見されていない。事故
がの悲惨さは、昨年３・１１が十分に教えてくれた。

原発は多くの人の被曝の犠牲の上に成り立っています。まずウラン採鉱時から、そして原発の稼働と管理の過程で多くの人々が被曝を強いられます。たとえ事故がなくても、原発が稼働するかぎ
り、放射性廃棄物が産出され、その中でもプルトニウムは、自然界に存在しないもので、人類も他の生物も耐性をもっていません。その処理法は未だに開発されず、「核燃サイクル」構想も望みの
ないものとして日本以外のすべての国が撤退しました。原子力は経済的に引き合わないだけではなく、そもそも生命と相反するものなのです。原発をなくせば経済が破綻するとの言説があります
が、誤っているだけでなく、生命なくして経済に何の意味があるのでしょうか。日本は自然エネルギーに関しては、資源も技術も十分に持っています。政策的に決断すれば自然エネルギーへの移
行にはドイツよりも条件があります。雇用も原発よりも大量に生み出せると、ドイツの経験が教えています。決断は早いほど効果的です。

14914 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 昨年の３月１１日の福島原発事故で原発の危険性が
明らかになりました。自分たちの命を守るには「ゼロシ
ナリオ」しかありません。

日本は、過去大きな地震に見舞われています。専門家によると、近い将来、大規模な地震が起きることも想定されています。その中で、原発の１００％の安全性を保つことは、まず不可能です。そ
れ故、「ゼロシナリオ」以外に私たちの安全、命を確保する道はありません。

14915 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 東日本大震災を経て、このような重要な事項の選択
肢、パブリックコメントを受付ているにもかかわらず、マ
スメディアでは、受け付けていることは、報道されてい
ない。

私の意見は上述”ご意見の概要”のとおりです。東日本大震災を経て、このような重要な事項の選択肢、パブリックコメントを受付ているにもかかわらず、マスメディアでは、受け付けていることは、
報道されていない。テレビ・新聞でも大々的に、広報すべきと思われます。また、なぜ8月に決定するのですか？　なぜ3つの選択肢なのですか？一般の国民にとっては、政権政党および既得権
者の思惑下でのアリバイ作りとしか思えません。もっと、オープンに、かつ3つの選択肢にとらわれず、議論の場を広げてください。国民を愚弄しすぎでないですか？日本はいつから社会主義国家
になったのですか？　早く目を覚ましてください！

14916 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原子力発電を０％にすること 人間が制御できないプルトニウムを使う発電をしてはならない。
他のエネルギーを開発することが日本が今後の社会を継続できる道筋と考えています。

14917 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ・原発は廃止するべき。
・東電を刑事告発するべき。

・原発は廃止するべき。
・エネルギー政策を検討するのは福島の補償が済んでから。
・これだけの被害を出した東電を刑事告発するべき。

14918 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電ゼロシナリオを支持します。 原子力発電ゼロシナリオを支持します。

原発の安全性やチェック機能に大いに疑問がある上、
核燃料廃棄物の処理方法が確立されていないのが致命的だと考えます。
クリーンエネルギーへのシフトは、十分に可能です。
要は、持続可能で安心・安全なエネルギーを選択する、という強固な意思であり、いまや国民の多くがその意思を持っていると感じます。

福島の教訓を生かしましょう。
原発はもうやめましょう。

14919 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを推奨します。 大飯・志賀・敦賀原発直下、又は付近に活断層の存在が叫ばれています。絶対安全が大前提の原発ですが、その安全性は根底から揺らいでいます。現状で原発稼動を容認すれば、再び原発
事故が起きることを黙認することと同じです。
電気は足りています。企業がディーゼル発電機を大量購入しています。全量あわせると、原発10基分に相当するとの試算が出ています。
経済の影響・・・と声高に発言する方がいますが、次に原発事故が起きた場合、日本経済は間違いなく破綻します。
福島原発の放射性物質の悪影響を恐れ、日本から他国（アジアが多いようですが）へ移住する国民も出てきています。ただでさえ人口が減っている日本なのに、若い世代が海外へ流出するの
は、国家存続の危機と考えます。
セロシナリオ以外に選択肢はありません。
原発を即時停止にするべきです。
事故が起きても、誰も責任は取れません。事故を未然に防ぐことが、国政に課せられた責任です。

14920 個人 無職 ７０代 男性 原発は経済的ではない。
日本の地熱の潜在的発電容量は8万メガワットを超え
ており、全国の電力の半分を賄うことが出来る。
1日も早く原発の発電量をゼロにすべきです。

　原発は廃棄物の処理方法が確立されていません。だから処理費用がいくら掛かるかの見当さえつきません。廃炉費用や保険料（危険すぎて保険を引き受けてもらえないかも）、地元を黙らせる
為にばらまくお金を正当に見積もると電気料金はいくらになるか見当も付きません。原子力村は経済的とか宣伝していますが必要経費を正しく計上しないで、ごまかしています。
　レスターブラウンは日本の地熱発電の可能性について「（日本の）地熱の潜在的発電容量は8万メガワットを超えており、全国の電力の半分を賄うことが出来る。全ての原子力発電所と古くて汚
い石炭発電所の多くを止める事ができる。」と述べています。
一日も早く原発をゼロにし、グリーンエネルギーに転換すべきです。

14921 個人 無職 ６０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する三つの
選択肢からいえば｢２０３０年に原発０｣ということになり
ますが、｢即刻、原発０｣が私の主張です。

・原発は核燃料の後処理等、未解決の問題を持ち、技術的に未完成であること。
・地震国日本であること、更には自身の活動期に入っているという現実があること。
・原発の災害は、今回の事故で明らかなように、自然に長期にわたって、ダメージを与え、人の健康と、産業にとりわけ一次産業に限りない被害をもたらすこと。
・日本は産業が空洞化し、電力需要は下がっている。私企業が持つ予備自家発電能力を考えれば、社会的努力で原発なしで済ませる可能性が十分ある。
・今まで疎かにしてきた自然エネルギー開発に、国を上げて取り組めば、雇用拡大にもなるし、社会的に、技術的に世界に貢献出来る。

以上の理由により、即刻原発０を主張する。

14922 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発比率0%を希望します。
原子力発電は放射性廃棄物の安全な処理が不可能
である以上、システムとして成り立っていない。これが
技術的に確立できない以上、稼働は認められない。

現在の何十万年も地下に埋めておくという処理とは言えない処理が究極の問題先送りであることを認識すべき。
これは電力が足りる/足りないという問題とは別の次元で、倫理的に「やってはいけない」ことと考える。
更に次々と明らかになっているように電力会社、保安院の癒着構造による甘々の審査で作られていることから、安全性に於いても全く信用できない。
全原発の即時廃炉と再生可能エネルギー開発の推進をすべき時と考えます。

14923 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 議論する意味が分からない、絶対０％を支持します。 原発を廃炉にすると、電力の供給が足りなくなるとか、経済が衰退するとか、
全部ウソなのを世界の人々がみんな知っています。こんなパブリックコメントでまた国民を騙す口実づくりをしているのでしょうが、昔と違って、新聞や
テレビにどれだけ圧力をかけて情報を操作しようとしても無理ですよ。今はネットで正しい情報がどれだけでも入ってきますからね。
時が経てば国民もおとなしくなると思っているのかもしれませんが、それも無理です。もう諦めてもらえませんでしょうか？
経済がどうとか原発のメリットがどうとか、そんなの関係ありません。
原発のデメリットが問題なのです!!
一度事故を起こしてしまったら二度と取り戻せないんですよ!?
国は福島をもう終わったと切り捨てているみたいですが、この先福島の方々にどれだけ謝罪しようが、お金を払おうが元には戻せないんですよ!?
地震だけじゃない。人間のミスやテロ、機械の故障など、あらゆる可能性がありえますよね？何をもって安全と言っているのでしょうか？
原発の知識を正しく学んだ心ある人間ならば、原発を使おうなんて人間はこの世界に一人もいないはずです。推進派は金に溺れえて腐った心の人間か、無関心で原発のことを知ろうともしない平
和ボケの人間だけです。
福島の事故は世界的にも大変大きな事故でした。だからこそ日本は脱原発を進め、世界に発信すべきなのではないですか？そこには新しいビジネスや雇用が生まれるはずです。これ以上世界
に、日本の政府と電力会社が悪魔だと思わせないほうがいいのではないですか？世界で唯一原爆を落とされた国だからこそ世界の脱原発を進めていける国になれると僕は信じています。

14924 個人 その他 ３０代 女性 原発は０%で。 事故を起こして、世界中に今も迷惑をかけ続けています。
例え、廃炉するにしても、危険な状態のままです。
エネルギーが足りる．足りないの前に、
日本は原発を使用する資格は、失ったのです。
日本人は、とてもアイディアに溢れているし、実行力もあります。
早々に自然エネルギーへの転換を、政府と一緒にできたら、
世界に誇れる国にもなれます。
エネルギーも十分足ります。
安全な廃炉の為の技術の研究も、原子力学者さん達には、
続けて頂きたい。
良い事ばかり。早々に、脱原発しましょう。して下さい。

14925 個人 学生 ２０代 男性 多角的に物事を検討・解決していった結果の脱原発へ 　まず始めに私は15シナリオを目指し、次の目標に0シナリオを目指すべきと思います。

　昨今、反原発デモが官邸前や原子力発電所前で行われている光景を見て、世論が短絡的な反対、推進にわかれてしまうのではないかと危惧しております。私個人の意見としては将来的には
原発は０であるべきと考えておりますが、現時点で全ての原発を停止すれば、化石燃料やＬＮＧの輸入に頼るエネルギーに比重が傾くのではないかと思います。そうなると輸出国に足元を見られ
た値段となり、貿易だけではなく、外交にも悪影響を及ぼすのではないかと思います。外交・戦争・紛争・テロなど様々な影響によって、日本への輸送路が断たれたときに何か手はあるのかと疑問
に思います。安全保障もセットで考えていくべきです。

　また情報についてですが、国民がエネルギー政策について感情的にならず、冷静に考えられるように第三者機関のような学術組織等を創設すべきかと考えます。というのも電力が足りなくなる
ため、原子力発電所を稼働させるという考えは本当に正しいものなのか。否定意見も数多く見受けられます。かと言って否定意見が書かれているソースを専門知識がない国民が見ても、それを
鵜呑みにするしない止まりです。まず電力会社や政府が今まで出してきた主張やデータを学者を始めとした有識者によって、精査し、マスメディアもそれを偏りなく報道していくことが大切です。

　また、現在老朽化が叫ばれている火力発電所ですが、原発を無くす方向へ持っていくのならば、改修・新設を同時に行っていかなければならいなのではないでしょうか。発電効率が良いとされる
コンバイトサイクルにも目をむけるべきです。燃料も海外からの輸入に依存するだけではなく秋田県のシェールガスの本格採掘に向けて精力を向けたり、メタンハイドレ―ドを活用できないのか研
究にもっと予算を割くべきです。

　原発を全て廃炉にすると決定した後の雇用についても考える必要があります。エネルギー産業から外れた人たちが雇用を求めて他産業・他業界の雇用を圧迫することがないように、その業界
で雇用のサイクルを回していっていただきたいです。クリーンエネルギー、新設した火力発電に割り当てるなどの対策も必要かと思われます。また大学院などで原子力を学んだ知識層な方々の
職も考えていく必要があります。

　火力発電を使うのならば、鳩山内閣が国連で提唱した温暖化ガス削減目標を白紙撤回することも考えなければいけません。多角的に物事を考えて原発を廃炉にしていくことを進めなければい
けません。

14926 個人 自営業 ６０代 男性 原発は、全て廃炉にすべきです。新規に設置するなど
もっての外。
再生可能エネルギーをもっと活用すべきです。
ベストミックスなどという言葉遊びはやめてください。
割合の問題ではありません。

今度、原発か濃く事故が起きれば、日本はどこにも住めなくなります。それどころか、地球全体を核汚染させ、自然破壊、人類社会の破壊を招きます。
事故が起きなくても、使用済み核燃料の処理方法は見つかっていません。次世代、次次世代に解決策を求めるような政策は無責任以外の何ものでもありません。子どもを守れない社会は、必ず
滅びます。

14927 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」は決して荒唐無稽な考えではない。 「ゼロシナリオ」については、経団連、日商をはじめとした財界、電気事業連合会、保守系マスコミ・評論家諸氏は、「非現実的だ」と述べているが、決してそんなことはない。
財界は、1Wでも消費電力の低い電化製品や燃費の良い自動車の製造などにその持てる人的・金銭的財産を投入する方が、原子力を復活させ、その利権に巣食うことよりよほど建設的な考えと
いうものだ。
東京電力をはじめとした電気事業連合会構成各社は、福島の忌まわしい事故から何一つ学んでいない感じすら覚える。原子力に頼らない新たな発送電の在り方が提示されるならば、それが仮
にコスト高につながるとしても、我々は喜んで負担するだろう。
マスコミ・評論家も然りだ。「荒唐無稽」と一蹴するが、福島の悲劇を繰り返すような判断の方がよほど愚考というものだ。
無論、我々もより一層の省エネルギーに意を用いねばならないが、政府には、「ゼロシナリオ」の実現に向け、全国民が一致団結できる素地づくりを心から望む。

14928 個人 自営業 ５０代 男性 原発は大飯も含めすべて即刻停止すべき。福島と同じ
ことが起きたらもう日本には住めなくなる。国民の生命
と健康よりも経済を優先する政府のやり方には納得出
来ません。

３つの選択枝しか無いというなら、もちろんゼロシナリオを選ぶしかありません。
しかし、2030年までは動かすという前提しか無いのがおかしいです。福島の調査、事故処理、放射線に汚染された瓦礫の処理、故郷に帰れない人々の補償など何ひとつ解決していないのに、原
発を再稼働させる政府はもはや国民の敵と言ってもいいのではないですか。
今政府がやるべき事は、原発を止める事。そして、出来る限り早期にすべてを廃炉にする事。同時に新しいエネルギー施策の構築を軸とした、新しい日本の未来像を示す事。そのために国民が
分かち合わなければならない忍耐と努力を整理し、国民に示す事。安全な未来のためなら国民は我慢もするし、努力も出来るはず。20%程度の節電で安全な未来が手に入るなら喜んで協力しま
す。
新しいクリーンなエネルギーを開発する事業には、補助金をつけたっていいし、太陽光発電を全世帯普及を目標にしたっていい。新エネルギー政策の中で新しい雇用も生まれ新しい経済効果
だって生まれるはず。
まず、一度事故を起こしたら、これほどひどい被害をもたらす原発は、そもそも手を出してはいけない領域のものであると考えます。麻薬のようなものです。
即刻原発は廃止し、クリーンエネルギー社会への転換を強く望みます。

14929 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０パーセントシナリオを実現させてください。
原発維持もしくは推進が前提の他2案では脱原発は果
たせません。

提示されている3案では原発ゼロシナリオ以外あり得ません。
また2030年では遅すぎます。
活断層再調査を待たない強引な再稼働、やらせ意見聴取会などもはや政府電力会社ともに信頼を回復することは不可能ではないでしょうか。
原発を使い続ける資格はないと思います。
速やかに脱原発ロードマップを作成し、実現していくことを求めます。

14930 個人 無職 ４０代 男性 2030年の原発比率は0シナリオを希望します。 地震の活動期に入った日本で原子力発電など言語道断。また、原子力運営、行政に関する電力会社、政府の度重なる不手際、不祥事を見過ごす訳にはいきません。これまでも何度も嘘をつき、
事故を隠して来た会社、及びその共犯者たる貴方政府に危険極まりない原子力発電を運営する能力も権利も 早ありません。またぞろ何か起れば「想定外」を免罪符に責任を放棄される事で
しょう。既存の原子力発電所の即時停止、即時廃炉を要求します。

14931 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定
されています。その中で、原発の安全性を保つことは
不可能でしょう。「ゼロシナリオ」の他に私たちの安全
を確保する道はないと考えます。よろしくお願いしま
す。

６月29日、政府の「エネルギー・環境会議」は、2030年までの日本のエネルギー政策の方向として「ゼロシナリオ」「15シナリオ」「20～25シナリオ」の３つの選択肢を提示されました。私としまして
は、「核と人類は共存できない」と考えます。世論調査でも国民の８割以上が脱原発を望んでいることが明らかになったように、脱原発社会の実現は国民の総意といえます。あとは、政府の毅然と
した決断が求められている状況となっていると思います。
将来の子どもたちの明るい未来のためにも「ゼロシナリオ」を実現されますようお願いします。

14932 個人 自営業 ３０代 男性 原子力エネルギー反対 戦後ここまで国民がひとつになって意見を述べたことがないと思います。残された土地を大切にしましょう。子供達のために。



14933 個人 自営業 ４０代 女性 原発は廃止し、自然エネルギーへのシフトをしていくべ
き。

地震国日本において、原子力発電所を建築、稼働する事自体
とても危険な事だということが、今回の福島原発事故で良くわかったのではないか。

今回の事故の収束目処すらも立っていないのに
これ以上、国民・自然の生命に対するリスクをしょってまで
使用すべきものではないと思う。

例え事故が起こらなかったとしても、使用年月の過ぎた原発の処理や
発電に使用したあとの放射能物質の処理を考えると
負の遺産以外のなにものでもないのではないか。

日本人は優秀な国民であり、新たな自然エネルギーの開発に挑戦していく事を国が支持・保護・支援すれば、安全で安価で簡単な具体的な方法はいくらでも生み出していく事ができると思う。

そもそも、政府の言う「経済活動の活性こそが国民の幸せ」という考え方自体が
実際の国民の考え方と大きくずれている。
お金のためにと、自然を破壊し突き進んできたこの数十年間の結果が今なのだということ。
それを、私たち一人一人が本気で考える時が来ていると思います。

どんなにお金があっても、
自然がなければ私たちは生きていく事ができません。
100年後、200年後の子供たちが、美しい日本の自然の中で安心して暮らせる事こそが
私たちの幸せだと考えます。

14934 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発絶対反対? 未来のためにも、原発は廃止すべきです！
腐った政治家や官僚なんか 初から信じちゃいないさ！
でも、未来の子ども達のため、日本の人々のためにも間違った選択は許されません?
希望の未来が持てるような、自然や環境、安全を重視した我々国民が誇りに思えるクリーンなエネルギー政策と国になって欲しいと、一国民として心底、望みます。

、

14935 個人 その他 ３０代 女性 2030年までに原発依存0％を選択。2030年では遅すぎ
る。安全性の確保なしの再稼働に反対。大飯原発及
び全ての原発下の活断層について直ちに調査すべき
（政府、東電から独立した組織によって）。

2030年までに原発依存0％を選択します。2030年では遅すぎると思います。安全性が確保されていないのに再稼働を進めることは賛成できません。大飯原発直下及び全ての原発下の活断層に
ついて直ちに調査すべき（政府、東電から独立した組織によって）です。
政府と東電、経団連、マスメディアの利益・利権を保持するために原発を推進してきた背景、安全性・核のゴミ処理の問題に対する意識の低さを全面的に見直し、日本のエネルギー問題につい
て、国民を交えてもっと議論されるべき。
再生可能エネルギーにしても、そこにまた原発と同じような利権構造が生まれないよう、地域独占型の電力供給を廃止し、発送電の分離、消費者が電力会社の自由な選択ができるよう進めてほ
しい。
また、福島第一原発で人災による事故を起こした東電には、警察による捜査が入るべきで、組織の改革がないまま、きちんとした説明もないまま、税金をつぎ込んでいる状況には全く納得できま
せん。

14936 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 未だ福島原発事故は収束せず、世界中に与えた被害
と影響は甚大です。今も苦しんでいる多くの人たちと未
来の人たちへの二度と原発事故を起こさないという誓
いの下に、原発依存と核燃料サイクルを終止すべきで
す。

(1)　原発の割合を中心に論議するのは脱原発依存に相応しくありません。すべての正しい情報を公開し、日本の進むべき方向について抜本的に議論の上、原子力依存から脱却すべきです。
・依然として福島原発事故は収束せず、第４号機崩壊の危険には世界が固唾を飲み、継続する被害の総額は数十兆円を超えかねない状態にあります。
・この度の国会事故調査委員会の報告によれば、福島原発事故は本来、避けられたはずの「人災」であると結論付けられました。私たち日本人は、このような事故は二度と起こさないという旗を
掲げて、全員が誓いを立てることから始めるべきです。

(2)　原発に代替できる地熱を過小評価していることは問題なので、正しく評価して議論すべきです。
・世界第３位である日本の2347万ｋＷの資源量が見込まれる地熱発電について、過小評価されていることは問題です。
・今日の技術では、低温でもバイナリｰ発電が可能なので、温泉業者は温泉を発電に使った後で入浴に使うこともできるとして注目されています。先ごろ決められた買取価格でも、1.5万kW以上の
発電所で27.3円/ｋＷｈ、それ未満の小規模では42円/ｋＷｈ、買取期間も15年となり、今後が期待されます。

(3)　原発コストと再エネ価格は近接するとの記載（ｐ.3）は正確ではなく、国民を誘導するものなので問題です。正しい情報に基づいて議論を進めるべきです。
・各案件が議論された当時の前提条件を示すことなく、表面的な内容で議論が進められることは、国民的議論をミスリードするだけでなく、意図的な方向へと誘導する懸念がありますので、すべて
正しい情報を開示して議論してください。特に、前提条件のわかりやすい提示は不可欠です。

(4)　発送電分離のシステム改革の内容が盛り込まれていないのは問題で、所有を分離すべきです。
・電力会社の持ち株会社の傘下に発電会社と送電会社を分けておく「法的分離」では、電力会社の影響を受けるので、システム改革の選択肢にはなりません。
・再生可能エネルギーの普及を妨げることのないように送電の所有権を分離し、電気を使う人が支障なく選べるようにすべきです。

(5)　核燃料サイクル政策についても国民的な議論を行い、政策に反映すべきです。
・核燃料サイクルの問題は、原子力に伴う安全性や周辺環境の保全、 終的に国民が負担する費用などに大きく影響します。さらに、この判断は私たちの子子孫孫に影響を及ぼすのです。
・まさしく国民的な議論をすべき課題であり、「エネルギー・環境会議」が密室で決めるべきテーマではありません。
・すべての正しい情報を開示して国民的な議論を行い、二度と原発事故を起こさないという誓いの下に原発依存からの脱却を図り、核燃料サイクルを終止すべきです。

14937 個人 自営業 ４０代 男性 人が住めなくなる場所が出来るエネルギーの選択肢
はあり得ないと思います。
長い目で見たコストを考えれば原子力発電は今すぐゼ
ロにすることが望ましいと思います。

意見を述べる機会を与えていただいたことに感謝いたします。

エネルギーの選択肢について大切な視点があると思います。
人が住めなくなる場所が出来るエネルギー政策はあり得ないということです。

この度の福島第一原子力発電所の事故は多くの人の生活を破壊し
生きてるうちに帰れなくなるような場所を作り出しました。
同じ思いをする人を二度と生み出さないで下さい。

事故が起きたときの被害の大きさは、原子力発電所の場合計り知れない大きさになります。
どんなに備えても事故をゼロにすることは不可能です。
また高濃度核廃棄物処理の目処もたっていないと聞きます。

今後何万年にもわたる核関連のコストを考えれば、バイオ燃料や再生可能エネルギーの開発を進める方が前向きではないでしょうか？
産業の経済性の問題や海外への富の流出問題、化石燃料使用が増えることによる地球温暖化の問題も新エネルギーの技術開発を力強く進めることによって解消できると考えます。
日本の技術力を今発揮するときだと思います。

日本再生のためにも国民が前向きに取り組める方向性をしっかり示していただきたいと思います。
示された三つの選択肢ではなく、すぐにでも原子力による発電をやめて下さい。
電力使用のピーク時のみ使用量を減らす、データに基づいた節電方法を提案して過度な節電が必要ないことを広く知らせてください。

宜しくお願いします。

14938 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。 ・原発を無くすことにより、コスト高などが言われていますが、それが必要であれば私は受け入れます。
・｢原子力は安全でクリーンなエネルギ｣と言う短いフレーズを信じ込まされていましたが、事故の根源的原因は原子力推進行政当局である経産省が備えておくべき事、実施すべき事をしていな
かった。（国会事故調）事にあります。
・私たちは、原発の安全性に疑問を唱える人たちの意見を封じ込め、規制する側が事業者の虜になり、安全を置き去りにしてきた結果が１Ｆの事故であることを知ってしまいました。これは想定外
では無かったのです。
・ＪＮＥＳによって報告された、地震による配管の損傷の可能性を完全に否定できず、保安院が今後の調査を約束した。（東京新聞２０１２／２／２５）
・安全上重要な機器の地震による損傷が無いとは確定的には言えない。特に一号機では小規模のＬＯＣＡが起きた可能性を否定できない（国会事故調)
・今まで事故の直接的原因は津波による電源喪失とされていましたが、それに疑問を呈する意見が出されています。もんじゅも温度計のさや管損傷によりＮａ漏れが起きました。
・大飯原発の再稼働に対して福島と同規模の地震や津波が来ても安全性を確保した。と言われましたが、そもそも地震による損傷を否定している訳ですし、津波も福島を上回る規模の物が来た
らどうするのでしょうか。また想定外と言うのでしょうか。
・この事故では広い国土、特に山林が汚染されました。この放射能は色々な原因で拡散または異動し、継続的に健康被害を発生すると思います。
・仮定の話ですが事故が若狭湾の原発で起きたらどうでしょうか。
まず福島よりも人口の多い都市が沢山あります。また山道の狭い曲がりくねった道路、積雪による交通障害も考えられます。１Ｆに設置された多くの汚染水を処理するタンクや配管が有りますが、
若狭湾の原発の多くは山を削った施設が多く、それらの設置にスペース的な困難さが考えられます。
・福島よりも多くの人が避難民となり、その受け入れも困難と想像します。これにより福島と同様の対策は打てなかったのではないでしょうか。汚染水の海への投棄も止む得ないと判断されてしま
う事は無かったでしょうか。
・使用済み核燃料の処理は数十万年の年月が必要です。私たちが使う電気のために将来の人類にこの負担をかけて良いのでしょうか。小学校の時に貝塚を習いましたが、将来の人が掘り当て
たら人を殺すような強い放射線を出す物が出てきたらどのように思うでしょうか。
・再処理を続けるとプルトニウムが生成されます。核燃サイクルはたぶん完成しないでしょうから、プルトニウムの生産は百害あって一利なしです。再処理工場は多くの放射能を放出します。六カ
所のすぐ北側にはすばらしい昆布の漁場が有ります。これらの海の恵みを汚染しないためにも再処理工場の稼働は辞めるべきだと思います。

14940 個人 自営業 ４０代 男性 私たちの住むこの日本には原子力発電所は要らな
い！
もっと自然エネルギーを利用する効率的な開発をして
頂きたい！

原発について

日本は原爆により被爆した世界でも稀な国です。チェルノブイリの原発事故による被曝、環境汚染も分かっている事実です。福島原発事故により多くの被害が出ている事も今後子供たちに被害
が及ぶ事も変える事の出来ない事実です。
それをふまえて考えればおのずと出てくる答えだと思います。

自然エネルギーについて

小さな河川でも小水力発電が出来ると発表されてます。全国に無数にある小河川と用水路等を利用しなくてはならない時期が来たと思います。小水力発電システム設置をすれば景気の回復にも
つながります。風力や太陽光は不安定な要素を多分に含みますが大切な自然エネルギーの利用となります。

14941 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 コストの抑制、空洞化防止が重要な視点であるといっ
ているが、シナリオではこれに関する記述がされてい
ないように思える。空洞化が国内経済や生活・雇用に
及ぼす影響や、それをどう防ぐのかを明示することが
必要。

シナリオを検証するにあたって踏まえるべき極めて重要な４つの視点として、コストの抑制と空洞化の防止をそのひとつに挙げているが、どのシナリオについても、国内空洞化にどのような影響を
及ぼすのか、それを回避するためにどのような施策を行なうのか、シナリオから読み取ることが出来ない。
　３つの選択肢は、いずれもエネルギー比率を大きく見直すものであり、電力料金の引き上げにとどまらず、コスト上昇による生産拠点の海外移転や国内雇用にも大きな影響を与えることは明ら
かである。表2のシナリオごとの2030年の姿（総括）にコストの抑制・国内空洞化防止とあるが、その程度が国民生活や雇用の上で果たして受け入れ可能な水準にあるのかどうか、シナリオの中
で明確にしなければどのシナリオが良いのか分からない。また、原発依存度を下げることにより、シナリオが達成できるとうい考えであるが、大きなコスト増にならず、このような様々影響を回避で
きるのであれば、原発依存度を0にすればよいと思うが実際にはそのようなことはなかなか難しいと思う。どのような経緯で、このような数値が出てきたか、国民生活にどこまでの影響が出てくるの
かを詳細に記した上で各シナリオの説明をして頂きたい。

14939 3つの選択肢の中では、30年後には原発依存度を0％を支持します。

現在止まっている原発を再稼働することなく、稼働中の大飯原発は早急に稼働停止し、出来る限り早く脱原発することに賛成します。

(1)事故が起きた場合のリスクが大きすぎる
福島第一原子力発電所の事故により、多くの人が避難を強いられています。
福島第一原発の近くに住んでいた方は、思い描いてた夢や生き方の変更を余儀なくされたことと思います。
放出された放射性物質は東日本と海に広く広がり、今も私たちは食品の汚染を心配しながら暮らしています。
暮らしている土地で採れたものを食べるという、古代から当たり前に続いてきた生活が原発事故が起きた地域では失われてしまいます。
私は家族を守り、子供を育て、少しでもより良い社会を次の世代に残すために生きています。
豊かさや、便利さはその次です。
万が一、事故が起きると生きる目的が脅かされ、暮らしの根底から覆される、そんなリスクの高い発電方法はもういりません。

(2)放射性廃棄物処理の問題
フィンランドの高レベル放射性廃棄物の永久地層処分場がテーマの「10万年後の安全」という映画をみました。
原子力発電から出た放射性廃棄物は無害化するまで10万年の年月がかかり、どうしたら10万年先まで安全を担保できるのかという内容です。
私たちは豊かな生活の裏で、想像できない程、先の未来へ大きな負債を築いていることを知りました。
今すぐ原発を廃止しても、今まで使用した放射性廃棄物を10万年間出来る限り安全に保管し続けていかなくてはいけません。
フィンランドのように地中深く埋めても、活断層が多い日本では地震で破壊されてしまうかもしれない、地上で頑丈な建物の中に保管していても、福島第一原発4号機のように、電源が停止、冷却
機能が失われればまた事故が起きるかもしれない。
日本では、放射性廃棄物を100％安全に管理する方法が無いのです。
そんな動かせば動かすだけ、未来へ核のゴミを増やす発電方法はすぐにでも廃止を希望します。

身の丈にあった生活という言葉があります。
今まで日本人は原子力発電は身の丈にあった発電方法だと考えてきましたが、今回の事故でそうではなかったことが判明しました。
「想定外」のことが起きるとコントロールできない、事故が起きると生命を大きく脅かすことが分かりました。
原子力発電は日本人の身の丈にあっていない発電方法です。即時廃止を求めます。

原発を廃止するためにかかる費用についてはその一部を月々の電気代で国民が負担すれば良いと考えています。

即刻の原発廃止に賛成です。女性３０代自営業個人



14942 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 反原発デモ凄い盛り上がってますね。
とても良い事だと思います。
市民が自分達の環境を、自分達で考えようと云う意識
が根付くでしょう。
僕は脱原発に賛成ですが、ここで問題提起をさせて下
さい。

市民が自分達の環境を、自分達で考えようと云う意識が根付くでしょう。
僕が生まれた頃は世界の大国が、原爆の地上実験で大気中の放射能は、今の百倍でした。

原発を止めたら火力発電に頼るのですが、地球温暖化の問題と逆行しませんか？

今原子力工学に進もうと思う若い人は減ると思うのですが、原発の廃炉までは40年。
核廃棄物質は何万年も残りますが、誰がどう管理するのですか？

今国民が自分達で、なにか考え行動している。
きっかけは、脱原発。

脱原発や地球温暖化反対の市民運動は、同じ環境破壊というイデオロギーで動いていると思う。
だがこの二つの市民運動は、今のエネルギー政策の上では、矛盾しているように思う。

上記のように、原子力工学を目指す人が減るのも、非常に怖い。

このように国民は、右往左往しているのだ。

これをきちんとした方向に導くのが、政府の仕事ではないだろうか?

国民無視や国民に迎向するのもうはやめて、きちんとｋ自分達の仕事をして欲しい。

14943 個人 自営業 ４０代 女性 選択肢の中では原発ゼロしかないが、火力発電への
依存、温暖化対策が不十分なので、別の選択肢（目
標）を立てるべきである。

福島の事故は、「もう起こらないだろう」事故ではなく、いつ第二、第三の事故がおこり、多くの命が奪われ、日本が人の住めない場所にならないとも限らない。これだけの地震国で原発を使用し続
けることは、自殺行為である。さらに使用済み核燃料の処理問題も解決していない。

原発に依存せず、自然エネルギーの利用により、温暖化対策もとらなければならない。原発を減らす＝火力発電の増加では温暖化はおさまらない。温暖化も「どうにかなるだろう」ことではなく、極
限にきているという危機感を政府も国民も持つべきである。ドイツや北欧のように国民に危険が及ぶとわかればスパッとやめて、ただちに新しい方法を模索し取り組む姿勢が必要だ。

自然エネルギーに関して、設置に時間と費用がかかると言われているが、様々な研究機関などで、太陽光だけではない自然エネルギーの商用可能性が研究されている。それらを応用すれば、
火力を増やさず自然エネルギーへ移行することは十分可能だ。

また、東電管内では昨年節電（場所によっては輪番制停電）を体験したが、改めて電気の無駄使いの多さ、節電できる場所の多さがわかった。日本の生活は便利になりすぎている。すべてを自
動にしなくても、いままで人間の力で行っていたことは電力使用をやめて過去に戻る勇気を持たねばならない。

日本の原発問題は、日本だけではなく、海外にも影響を及ぼしかねない問題である。日本の現在の国民のため、将来の子供たちのため、地球のために、自分たちの利権や現在の利益のみを考
える政治家、官僚、電力会社等の思惑をはねのけ、真に正しい道を国民が選べるようにするべきである。

14944 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオを支持します。原子力発電は多大な投
資にも関わらず廃棄物処理方法すら確立できなかっ
た。再生可能エネルギーは今後同等な投資がされれ
ば発展が期待できる。

原子力発電の 大の問題は廃棄物の処理方法が確立していないこと。直接処理にしても再生するにしても今後数十年かけても解決できるとは思えない。これ以上処理不可能な「核のゴミ」を増
やすべきではない。それよりも再生可能エネルギーに同等の投資をするほうがはるかに多大なエネルギーを得られると思う。

14945 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発の安全性は確保されているとはいえません。
自分たちが今贅沢に、便利に生きるために将来世代を犠牲にしたくありません。
原発事故がなければ、もっと日本の自然を世界に誇ることができたのに残念です。
再処理も核廃棄物も人間の手に負えるものではありません。
どうか、なるべく早く原発から手を引くシナリオを作ってください。
地球以外に人間が住めるところはないのですから、今だけ、その場しのぎに原発を再稼動させることに反対です。
血塗られた電気など、利用したくありません。

14946 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすること
も出来ない危険な放射能を残すことです。使用済み核
燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定です。
「ゼロシナリオ」これ以外考えられません。

６月29日、政府の「エネルギー・環境会議」は、2030年までの日本のエネルギー政策の方向として、「ゼロシナリオ」「15シナリオ」「20～25シナリオの３つの選択肢を提示しました。核と人類は共存
できません。また、世論調査でも国民の８割以上が脱原発を望んでいます。ですから、「ゼロシナリオ」の実現にむけて、政府の取り組みをよろしくお願いいたします。

14947 個人 無職 ５０代 男性 即時全廃 福島の収拾もできないのに継続など選択肢にすらはいらない、官僚、政府、原子力関係者は早急に自分たちの既得権益をあきらめること、福島原発の事故にいたる責任者の即時刑事告発をす
るべき。当面は電量は十分余剰があり；政府、電力会社はそれを隠ぺいしている、さらに；原発をやめるのに、膨大ない金がかかりまず：東京電力を売却すること。とにかく；責任をはっきりさせな
い体質が一番の問題点。

14948 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発依存度を0%にするに賛成です。 電力のためにあまりにも犠牲が多過ぎると思う。
原発周辺の雇用問題を解決し、代替若しくは新エネルギーにより電力を賄ってほしい。

14949 個人 無職 ６０代 男性 電力等のエネルギー源を再生可能な太陽光、風、波、
河川、地熱などに求める国家方針を樹立・推進すると
ともに、産業および家庭でのエネルギー消費量を大幅
に削減することを行政指導し、地球温暖化を進行させ
ない。

今や原子力発電を縮小する考え方が国際的に広まっている。しかしエレルギー源の代替として、石油や天然ガスに依存する方向は、地球温暖化をこれ以上進まないようにする方向とは相容れな
い。エネルギー源は今以上に再生可能なところに求めること、およびエネルギー消費そのものを10～20％抑える考え方を国民に納得させる取り組みが求められている。

14950 個人 無職 ６０代 男性 原発を廃炉にし、六ヶ所村再処理、高速増殖炉もん
じゅ等の核燃料サイクルも止め、予算を燃料の成長分
野に振り向け新規雇用を産み出し、脱原発で世界を
牽引
する日本を目指すべき。

１　原発
　　原発に弱点があるのが、分かって来ている。冷却水を大飯の場合１秒あたり
　８０トンも使うのに、地震でそれが簡単に使えなくなったら、非常用冷却経路
　も使えなくなったら、また燃料の過熱が発生する。
　様々事故を想定するのだが、事故は想定外の原因で起きる。労災や工場火災
　等等一般の事故は［あってはならないこと］が発生しましたの決まり文句で
　済まされるが、原発事故はそれで済ませられる質規模ではない。被害の全体像
　把握するのだけでも何十年とかかる。私はこれに耐えられない。
２　電力会社
　地域独占で発電送電を行うことが許されているので、これが勝手なことをし
　また総括原価方式という奇妙なやりかたで守られ、儲け過ぎ。これが当然
　保身に走り、そのでたらめさが異様である。独占を禁止し、だれでも発電が
　できるようにし、送電の利用料も安くすべきである。
３　成長分野
　増殖炉など世界中研究を諦めたというのに、未だ惰性で巨額の金を浪費して
　いる。趨勢としてはスマートグリッドの開発普及、筑波大渡邊教授のオーラン
　チオキトリウム、日本海のメタンハイドレートなど利用具体性が大きなもの
　がる。リソースを有望な分野に振り向けるのが経営の鉄則。日本は［資源
　大国］になれる筈、やりかた次第。

14951 個人 無職 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」のみが進むべき道。

速やかに政府の政策を転換する。そうすれば再生可
能エネルギーによる発電が進みます。全原発廃炉作
業の準備に取りかかり、六ヶ所再処理施設も、もん
じゅも止めます。

エネルギーを大量消費する社会からの転換が必要です。
福島第１原発事故によって、原子力発電という核の平和利用も、核兵器と同様にヒバクシャを生むことを、身をもって知りました。人類の知恵では制御できない核を、発電ごときに使用したことが
間違いでした。福島原発事故による放射性物質は、生物が生きるための環境そのものを、取り返しのつかない汚染に曝してしまいました。
一方で原発は通常運転時にも、人類の時間軸では管理できない超長期の時間を要する放射性物質を作り出してしまいます。
私たちは潔く間違いを認め、改めるべきです。今ここではっきりと方向転換することが、未来を生きる子どもたちへの大人としての責任です。
野田首相は、未来にツケを残さないために消費税増税が必要と主張されました。それならば、かくも手の施しようのない核のゴミをこれ以上未来に残さないために、原発を廃止し、核燃料サイクル
を中止することこそ、政治生命を懸けてなされるべきことでしょう。
経済至上主義から卒業し、有るものを賢く利用して身の丈に合った、慎ましく落ち着いた生活に幸福を見いだす。そのような成熟した社会を目指す時だと思う日本人は多いはずです。

14952 個人 その他 ２０代 男性 2030年までに原発での発電をゼロにして、再生可能エ
ネルギーへの普及拡大に政治決断をするべきです。

　福島原発の事故原因も分からずうち、大飯原発の再稼働を強行した政府に不信感を覚えます。また、大飯原発の敷地には活断層がある可能性が専門家から指摘されているのもかかわらず、
大飯原発の再稼働の見直しすら考えない政府の「原発ありき」の姿勢に怒りを感じます。

　なぜ、原発での電力供給にこだわるのか納得のいくご説明をお願いします。全国での節電、電力会社間での電力供給の融通、企業による自前の発電能力などで、原発をわざわざ稼働させなく
ても、電力は足りています。ピーク時での節電などを実施すれば、原発を稼働させる必要はありません。
　
　再稼働は、電力業界からの圧力ではないですか？　民主、自民党など、原発を政策的に推進してきた政党には、電力業界から多額のお金が流れています。なぜ、受け取りを拒否しないのでしょ
うか。お金をもらいながら、中立的、科学的に原発政策を実行することができるのか、とても疑問です。
　
　福島の事故が起きてからの東京電力の対応も目に余るものがあります。賠償金の支払いをしぶる、原発事故との関連性を切り離して処理をするなど、被災者（国民であり消費者）の人権を踏み
にじっています。
　国は同じような過酷事故が起きた場合、どのように国民に健康を保障し、生活基盤を再建するのか示していません。国民の命より、電力会社の利益を守る姿勢は、異常です。

　原発の「核のゴミ」の処理方法も分からず、処分場が満杯になる現実を冷静に見て、将来のエネルギー政策を考えるなら、2030年までに日本にある原発はゼロにするべきです。

14953 個人 家事専
業

３０代 女性 選ばなければいけないのであれば【ゼロシナリオ】で
す。

『2030年に原発0』ではなく、『即刻、原発０』を主張します。

福島第1原発の事故処理も終わっていない今、東日本で地震が起きるたびに、放射能がまた拡散されているのではないか？とビクビクしています。
日本では「安全な原発」はありえないと思います。
私が住んでいる千葉県も、美味しい農産物がたくさん収穫されていたのに、子供に食べさせられなくなりました。
3.11の事故を二度と起こさないようにする唯一の方法は、原子力発電所を段階的に、しかも可及的速やかに、そして永久に廃炉にしていくことです。
トイレの無いマンションには住めません。

14954 個人 その他 ７０代 男性 ０％
日本の原発依存０％は直ちに可能である。まして、
2030年の長期には十分過ぎるほど可能である。

原発依存は7月4日現在までそうであったように、0%を継続すべきです。ましてや2030年という長期間の後には、0%は全く可能なことです。
それが可能であることは、すでに多くの研究者が明らかにしております。とくに国際ＮＧＯのグリーンピース・ジャパンとＷＷＦジャパンは、その道筋と可能性（しかも経済に打撃を与えることなく可
能であり、開発途上国の人々の開発も可能とする）について報告しています。
その両ＮＧＯの報告内容の概要報告したものは、（財）国際貿易投資研究所の研究誌『季刊　国際貿易と投資』にも掲載されていますので参考にしてください。
長坂寿久「日本の脱原発・自然エネルギー１００％シナリオ」（国際貿易投資研究所　『季刊　国際貿易と投資』No.86号(2011年冬号)

14955 個人 その他 ６０代 男性 原発廃炉。地熱発電等代替エネルギーの開発促進。 原発自体は何も悪くない。如何せんやってる人間（特に経営側）が 悪。外に向かって安全と云うのはまあ仕様がないとしても危険性の認識が当時者内部で甚だ希薄。いっそのこと核を扱うので
あれば核兵器製造だけにして欲しい。原発は必要なし。以上。

14956 個人 その他 ３０代 男性 原発依存率　目指すは0％です。 原発依存率　0％を支持する理由は、第一に放射性廃棄物を完全に処理し、この世界から無くす方法が無いからです。15～20%にしたところで、これまでよりも出る量は少なくなっても廃棄物は出
続けます。こんなにも大量な負の遺産を未来の日本に無責任に押し付けることなどできません。
あと、原発に対する利権問題や、ずさんな管理体制等の問題がこれほどまでに明らかになってしまった以上、電気事業を独占する、命よりも利権を優先する拝金主義と嘘にまみれた現在の体制
はもう許される事ではないと思います。付け加え、脱原発する事が日本を真の意味でアメリカから独立し、自然エネルギーへの完全移行を目指し実行することで世界にクリーンな日本の姿勢を示
す事ができると思います。人が生きて行くという事がどういう事なのか。自然と調和し、自然を愛し、愛を持って自然と共に生きて行く。決してスピリチュアルの話ではありません。いつのまにかマイ
ンドコントロールされ、今まで覆い隠され隠蔽されてきた事実を国民はもう知っています。３１１以降、政府や東電は国民に平気でどれだけの嘘を付いてきましたか？被爆した方々の5年後、10年
後、20年後の姿は容易に想像できるでしょう。まずは謝罪してください。国民はもう黙ってはいられません。絶対に完全脱原発。依存率0%を支持します。

14957 個人 自営業 ５０代 男性 2030年までに原発0を選択します。
ただし可能な限り即刻、原発0を主張します。

1．ウラン燃料の埋蔵量が石油の埋蔵量と比較しても少ないこと。また、それによる燃料コストの上昇が将来的に上昇することが確実であり、このまま原子力発電を続けていくコスト的なメリットが
年々減少が見込まれる。
２．活断層の上に立地する原発は地震国である日本において稼働させるのはリスクが高すぎる。
３．原発を稼働させないと電気が足りなくなるなどと言うのであれば、エネルギーの30％しか利用できない原子力発電より排熱回収式コンバインドサイクル方式の天然ガス発電やごみ焼却などで
生じる熱エネルギーによる発電などを増設し、クリーンな発電を推進するべき。
４．原発で生じる放射性廃棄物の処理方法が確立されていない状況で廃棄物を増加させるのは将来に問題を先送りしているだけであり、だれも責任を取らない体制も問題である。
５．一地域に複数の原発が立地している状況ではそのうちの一基が過酷事故を生じた場合にそこに存在するすべての原発が操作不能となる事態も考えられる。現在の原発の立地の在り方にそ
もそもの問題がある。
６．そもそも事故を起こした場合に責任の取りようがない一民間会社が原子力発電を行うこと自体がおかしい。

14958 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発0％社会をめざすべきである。 世界の地震の20パーセントが日本で起き、世界の火山の10パーセントが日本に存在する。
他の国はともかく、わが国には原発は向かない。原子炉を稼働すべきではない。

また、原発はエネルギーシステムとして不完全だというのも根本的な理由である。
核のゴミの処理方法もわからぬのに、それを未来の人類に押し付けておいて、現代はその恩恵だけを享受するなど、無責任極まりない。

経済に多少無理がかかってもドイツのように脱原発社会をめざすべき。さらに地震国の日本は原発には不向きで、ドイツよりも脱原発の必要性は高い。
政府の中には原発を「潜在的核抑止力」として信奉する政治家もおられるようだが、潜在的にせよ、核武装など国民が許した覚えはない。
ヒロシマ、ナガサキ、フクシマを経験した日本は「核を持たずとも繁栄できる国」として、世界に宣言すべきである。

14959 個人 無職 ４０代 男性 原子力発電の全停止と全廃棄。
自然エネルギー開発と実用。
未知の資源開発研究。

この地球から原子力発電所を無くし、自然エネルギーで賄える環境整備を強く求める。国民の声を聞き、真摯に対応して頂きたいです。

14960 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 これ以上被爆はすべきでない。 大東亜戦争時の米国によるマンハッタン計画からの生じた原子爆弾での被爆体験を持つ我が国が、再度被爆したことを我々は真摯に受け止める必要がある。
福島第一原発の近隣は数百年単位で戻ることはできないだろうし、今後、どれだけの被害が福島県人や近隣都県人に及ぶか予想もできない。
このような悲惨な状況にあって、今後、天変地異が我が国の何れに引き起こされるかわからない状況で、再稼働の暴挙は目又は耳を疑う。
首相は責任を取ると言っているが、 悪の場合どのような責任をとるおつもりか？
その時に首相の地位にない場合、どのようになさるのか？

百歩譲って再稼働は致し方ないとした場合、その後の展開は如何に？
可及的速やかに自然エネルギーに変換していくべきではないか？
その政策を展開、推進すべきでないか？
使用済み核燃料は今後どうするのか？
今後の天変地異で再度のメルトダウンなど御免こうむりたいし、当然、国民の大半は同調されるだろう。

これ以上の被ばくは善良なる世界市民の笑いものだ。
熟慮されたい。

14961 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 昨年の3.11の福島第一原発の事故により、多くの人た
ちが住居を奪われ、いまだに我が家に戻ることもでき
ない状況です。二度とこのような惨事を招かないよう
に、「ゼロシナリオ」しかありません。

昨年の福島第一原発の事故により、原発の安全神話は崩壊しました。福島の状況をみたら、誰もが原発は危険なものだと感じていると思います。多くの人たちが自分の家を奪われ、家族がバラ
バラにになり、仕事を失いました。いまだに自分の故郷に戻ることもできずにいます。このようなリスクを子どもたちに負わせることはできません。原発さえなければ、このようなことはなかったはず
です。原発は危険なもので、人間が扱うことはできません。だから、原発をなくすしかありません。危険を冒してまでも、原発で作った電気に頼る必要はないです。2030年とは言わず、今すぐにで
も、日本国内から原発をなくしていただきたい。日本が選択するのは「ゼロシナリオ」しかありません。



14962 個人 自営業 ５０代 男性 日本はいち早く、自然エネルギーに切り替えるべきだ。 安全だと言われていた福島原発であれだけの事故を起こしていながら、まだ、原発を続ける理由がわからない。地熱、風力、波力、太陽光などの自然のクリーンエネルギーに国家政策を変換す
るべき！続けたいという人たちの背後には、その利権があるのがみえみえ、東電側のウソにはもう二度とつきあいたくない。福島という国土の一部を失った。そのことの重大性を認識し、原発を進
めてきた責任者たちをただちに司法裁判へかけるべき！原発0％への道しかない。国民的議論とおっしゃるならば、「国民投票」を採用できないのか。政府は国民を信用していないのか！

14963 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 (1)ゼロシナリオ、原発はいりません。 地震大国日本。もう一度福島のような事故が起きてしまったら、日本は終わってしまうと思います。脱原発することで、生活水準の低下、経済への影響、あると思いますが、それぐらい耐えなけれ
ばいけない。自分の住まう土地を追われ、生きている間に戻れるかどうか分からないなんて悲しすぎます。

原発をなくすことによっての変わる電力供給ですが、火力をフル稼働し、天然ガス、自然エネルギー、大手会社の自家発電の力もかり、一団となって乗り越えなければいけないと思います。

そして、今まで原発に割いていて資金を新しいエネルギー開発に使い、その分野で日本は力を伸ばす事が出来ると信じています。

もちろん、それがすぐに軌道に乗るとは思いませんが、今まで国民が無関心だった以上しかたのないこと、それまでは我慢じゃないでしょうか。

14964 個人 自営業 ３０代 男性 原発ゼロシナリオ 大飯原発、その他の原発に再稼働に反対です。人間の力で制御できない原子力発電は日本に今後必要がない。これ以上、経済と余計な電力供給のために人が住めない日本にすることはない、
原発はゼロにしてください。今後は段階的にでも自然エネルギーへの移行を推進していきたい。

14965 個人 その他 ３０代 女性 今すぐ原発依存０、廃炉に向けて 善の努力をして頂
きますようお願いします！日本を世界を地球を、これ
以上汚染しない再生可能・持続可能な自然エネル
ギーを 善の努力をもって推進して下さいますようお
願いします！

これ以上、核廃棄物を増やさないでほしいから。
これ以上、放射性物質を撒き散らさないでほしいから
これ以上、被爆者を増やさないでほしいから。
これ以上、今生きてる若い世代、子どもたちに暗い未来を残したくないから。
これ以上、まだ生まれて来ていない私達の子孫に負の遺産を残したくないから。
これ以上、人間のために動物や植物を汚染させたくないから。
これ以上、大地も山も川も海も汚染させたくないないから。

私たちは今生きてる世界を、子どもたちの生きる世界を、そしてそのまた子どもたちの生きる世界を、そしてそのまた先の子どもたちの生きる世界を、そのまたずーっと先の子どもたちの生きる世
界を、そのまたずーっとずーっと先の子どもたちの生きる世界を想像して考えて行動する責任がある。
なぜなら、全ては繋がっているのだから。

14966 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発比率０％を目指すべきと考えます。 これまで人はその祖先から自然を受け継ぎ、食べ、暮らして来ました。これからも子子孫孫、豊かな自然を残して行く責務があります。
自然遺産として登録し、その美しさを保とうとする姿勢はその一つです。

限りある資源を使い果たしては、その責務は果たせません。
環太平洋火山帯の真上にある、地震大国である日本で、人間の力で全てを永久に、安全に、完璧に制御できない原子力に依存するのは論外です。
地熱発電、風力発電、太陽光発電など、再生可能エネルギーへの依存率を高めるべきです。

原子力発電所をなくせば、その原子力発電所関連の雇用の喪失が生まれるのは事実です。
しかし、電力は必要なのですから、必ず代替の発電所が生まれます。つまり、雇用も生まれるのです。
これまでと何ら変わりはありません。

ごまかさず、誠実に対応して下さい。

３・１１の震災後、福島の15歳の少女が鎌田實氏に「私、大人になって、結婚して、赤ちゃん、生むことができますか」と聞いたそうです。
自然な人の営みを全て踏みにじり、壊す権利は誰にもありません。そのような状況の可能性はあってはならないのです。

14967 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 地震国日本では放射能を使用する発電方法は３．１１
の事故から考えると、選択する必要性はありません。
「ゼロシナリオ」を目指し、エネルギー政策を変えるべ
きだと思います。

放射能の放出されるとその影響は多大である。そのため、放射能を利用した発電は選択すべきではないと思います。

14968 個人 家事専
業

４０代 女性 この地震国家日本に原発は必要ありません！
完全撤廃させて下さい。

使用済み核燃料の捨て場もないのに、これ以上日本に
恐ろしい原発を稼働させるのは止めて下さい。
福島の悪夢がまだ終結してないのに
何故また大飯を稼働するのですか？狂気としか考えられません。

命と経済、どちらが大切なのか。
小学生でも分かります。

この美しい国家日本を大切にして行く事が
日本人の使命ではないでしょうか？
世界中で日本は愚かな国民だと思われていると
思います。
原発を推進している人達は早く目覚めて欲しい。

14969 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ●「2030年までの」依存度の「３つの」政策選択肢への
疑問
●原発稼働の反対

これからの原子力発電に対する国としての政策、エネルギー対策に
対しての意見を述べたいと思います。

結論から言って反対です。0-30%で言うと、0%。

まず、被爆国である日本が原子力発電を取り入れていること自体間違っていると思います。

ご存知の通り、1945年にあれだけの大影響を経験したにも関わらず、原発を取り入れたのは人的安全性を省みず、コスト面を選択してしまった人間の浅はかな選択です。原発事故は、現在の地
球温暖化などに見られる自然との弊害と同様、本来それと共存していけるよう活用すべく手段を見失った人間への結果でしょう。

だから、もうこれ以上は反対。そろそろ気づく時じゃないですか？
ここで気づいてまた同じ事をするのですか？

仮に現在の全原発を閉鎖したとし、その後の処理や維持にコストがかかったとしても、停めるべきだと思います。

正直閉鎖後の作業員、住人の被爆へのリスクは、専門家ではないので
分かりません。でも、国民が知り得ない解体、または維持技術があるのなら、どうかお願いです。原発を停めて下さい。

私は広島、被爆地の出身です。これ以上危険をおかして原子力の供給を受ける事に、断固として反対です。

この度の節電で、24時間稼働する自動販売機、駅の構内、不必要に使用
している電力が相当あることに、多くの国民が気づいています。
'08年度の原発への依存率、26%。こんなに電気いらないですよ。

今新しい政策に進むなら、発電量ではなく、発電資源で選んで下さい。

以上

14970 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 0% 　原発は反対です。 終処分も視野に倫理ある決定をしていただきたいです。
　また、今後起こり得る大規模な地震や津波が起きた時に福島と同じことが起きてしまう。
　

14971 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」についてゼロシナ
リオでお願いします。

まずは、原発の安全性について、放射線・放射能について安全なはずがありませんし、廃棄物の問題もあります。映画「東京原発」にもありましたが、そこまで安全なのであれば、東京都庁前や国
会議事堂近辺に作ればいいのです。極論そういったことも言いたい気持ちです。現在の原発についても本当に安全なのであれば、働く職員さんの家族で原発近辺に住んでいただければいい。そ
れは無理なはずです。安全ではないからです。日本の国や地球規模で考えても、人類が作ったもので汚染されていったとしても、人類には逃げる場所はないのです。その地球を今生きている人
達だけのエネルギーのために、どうこうする権利は無いはずです。まずは100年前の地球環境に戻すために何をするべきか、地球に住まわせてもらっているのですから、当たり前の事です。消費
が全てお金を生む時代から、早く人類の生き方が変わればいいと思います。各国間での競争。企業での競争。全て消費です。地球の環境･資源を切り売りしているにしか見えません。人類はもっ
と早く進化するべきです。
宮崎駿のナウシカにもありました。人間は森を一晩で灰にするが、木は100年かけて森にする。自然との共存という観点でのエネルギーという問題を考えていただきたい。去年と比べる必要はあり
ません。今方向を定め今から変えるほかないのです。今後の人類に何を残すのか、子や孫・ひ孫に何を残すおつもりか!!自分のこと出はなく先々の子孫の事。真剣に考えていただきたいと思いま
す。今を取るか未来を取るかはっきりと国民にお示し下さい。

14972 個人 自営業 ４０代 男性 20-25%シナリオを支持
新エネの進歩が急速ならば原発は20%以下に抑える
べき
原子力は経済性にとらわれず安全性を追及すべき。
化石燃料より高コストで良い
省エネ投資はゼロシナリオと同程度必要

エネルギー政策は20-25%シナリオを支持します。
急激な原子力発電の削減は事故リスクの低減メリットを大きく上回る、経済的・政治的デメリットを伴うと予想するからです。
安全保障の観点から見ても、原子力はエネルギー備蓄におけるメリットが大きく、すぐに廃棄できる技術ではありません。
再処理は将来必要ですが、当面は使用済み燃料の貯蔵にとどめ、再処理工程を急ぐべきでないと考えます。

原子力発電に関する個別の希望は以下の通りです。コストが嵩む事ばかりですが、電気料金に影響があっても実施すべきと考えます。

　新設の原子力発電所はゼロ。
　例外を除き新設原子炉は認めず、旧式炉のリプレースのみ。
　安全性に優れるABWR等の新型炉を残し、旧式炉は10年以内に淘汰。
　原子炉の安全化開発は可能な限り進める。
　高出力原子炉の採用で原子炉基数を削減する。
　立地条件の優れた発電所に段階的に集中させる。
　発電所集中の目的のみにおいてのみ原子炉の新設を認める。
　少数の大規模な原発を残し、それを十分な予算と人員で防護する。
　防護は原発本体のみならず、隣接地域住民の対核防護も含む。
　発電所周辺の人口希薄化を長期にわたってでも実施する。
　レベル７の事故に備えた具体的対策策定。
　周辺自治体＋政府一体の年次の原子力防災訓練。
　現状では過小な、事故時の対策予算に見合う引当金の十分な積立。
　現状よりはるかにロバストな放射線モニタリングシステム構築。
　役立たずだったSPEEDIに代わる、ロバストな拡散予想システム構築。
　テロに備えた発電所の建築と警護用の陸自部隊の場内駐屯。
　原発敷地境界の地中連続壁による地下水遮断の義務化。
　高放射線下でも活動可能な核災害事故専用の消防組織の開発整備。
　高放射線下で消防活動可能なロボット等の開発促進
　

14973 個人 自営業 ５０代 男性 日本は絶対に原発をやめるべきである。しばらくは節
電などで苦労をしても、原発に代わるクリーンエネル
ギーを開発するべきだ。

日本の様な地震大国は原発などもってのほか。一生地震がある度に怯えなくてはならないのか。自分たちの手に負えないものを扱ってはいかん！地球は年々異常気象が激しくなって来ている。
いつ何処で想像を絶する災害が訪れるかわからない状態である。アメリカの言いなりになるな！経済が冷え込もうとどうしようと、安全に暮らせる環境があってこそである。そっから頑張ればイイ。
日本ならもう一度経済大国になれる！国民を守れ！子供を守れ！人間として当たり前の事だ。

14974 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電所を廃止し、太陽エネルギーや海流発電
など国土にあったエネルギー政策を打ち出してほし
い。

原子力発電の安全性が議論されてますが、それに以外にも廃棄処理の問題をかかえています。安全性ばかり話題になりますが、廃棄の問題点も大きいエネルギーは問題だと思います。高レベ
ル放射性廃棄物は安全な状態になるまで、10万年間かかるという現実。
今から10万年前と言えば、やっと現代人（ホモ･サピエンス）がアフリカを出て世界各地に拡がった時代。 また日本列島が大陸から完全に離れたのは、それに比べるとたったの約1万3000年前で
す。それほど途方もない時間をかけないといけないエネルギーを現代人は運用するべきではないと思います。この時代の利権とか、もううんざりです。考えが小さ過ぎます。
原発の恩恵を受けてる市町村についても、自分たちの仕事がなくなるからだとか、産業が成り立たないとかいい加減にしてほしい。
もっともっと未来のこと、これからの地球および人類のことを考えて判断してください。

原発事故を受けて、日本がどうしていくのかを世界は注目して見ています。
日本がエネルギー問題を世界の先頭に立って変えていく。
国民が誇れるもてる国にしてほしいです。

原子力発電所の比率は当然０％になります。
いつまでに廃止するということを明確に表明してほしいです。
それと同時に新しいエネルギー政策のロードマップも作成し国民に示してほしいです。

14975 個人 自営業 ３０代 女性 可能な限り早期に原子力発電の完全使用停止と、再
生可能エネルギーへの移行を実現すべきだ。蓄電技
術を高め、再生可能エネルギーのみでエネルギーをま
かなうというくらいの思い切ったビジョンにすべきだ。

私は環境への負荷を考え、食生活はベジタリアンで、輸入品はほとんど買わず、地産地消を心掛けている。
食べ物に原材料や産地を表示することで消費者が選べるように、可能ならば電力も火力・原子力・再生可能エネルギーなど、分離して消費者が選べるようにしてほしい。
それが可能になれば、たとえ電気料金が高くても私は再生可能エネルギーでできた電力を買う。原子力で作られた電力なんて絶対買わない。

原子力発電については小学生の頃からおかしいシステムだと思っていた。
使用済み核燃料の保管場所の合意など一度もできたことがないのに、なぜこんなに沢山設置したのか。
使用済み核燃料をどうするつもりだったのか。
そもそも無害化するまで何十万年もかかるというのに、責任の取りようがないではないか。
そもそも責任を取るつもりはなかったのかもしれないが。

レスター・ブラウン氏の「地球に残された時間」によれば、日本で原子力発電の研究開発資金として政府から渡される額は年23億ドルにのぼるらしいではないか。一方風力は年1000万ドル、地熱
はゼロだとか。
道理で「原子力村」ができるわけだ。
今こそ、原子力に使っていた研究開発資金の一切を、再生可能エネルギーに振り向けるべき時だ。



14976 個人 無職 ３０代 女性 原発には反対です 電力会社、政府、ともに国民をなめている。
安全性が確実で無いうえに、国民の意見をないがしろにしている。

何をそんなに原発に依存しているのかわからない。

地震や津波の可能性の高い日本が、地震の少ない諸外国を見習う意味がわからない。

東日本大震災以降、原発事故のせいで苦しんでいる人がどれだけいるか。
それに差別も起きている。
原発再稼働は、苦しむ人を増やすだけである。

原発にかかる費用を、代替エネルギーの開発や設置に回すことができるはず。

14977 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力発電はすぐに中止するべきだと考えています。 福島の原子力発電所の事故は、国も東電も起こる事を予想することが出来なかった。
そして、その事故の処理は今もってできていない。
世界中の誰も、放射性物質を無害化してコントロールする事はできていない。
国や電力会社が安全対策をしたとしても、いくらでも想定外は起きうる。
そして、なにより放射性廃棄物の処理が出来ないという事実を忘れてはいけない。
自分達の手に負えない、とてつもなく有害な物をこれ以上増やしてはいけない。
だから、原子力発電はすぐにやめるべき他と考える。

14978 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「ゼロシナリオ」以外は考えられません。 国策としてのあらゆる補助金、制度、などがあって初めて原子力発電の発電コストが低く算出されてるわけですし、同様に再生可能エネルギーや天然ガスのコジェネなども国策として取り組んで
いけば、もっと発電コストは下がると思います。

さらに、天然ガスによるコジェネの割合が１５％になっていますが、そこをもっと増やしていくべきだと思います。そうすることで火力発電のCo2問題、再生可能エネルギーの発電コストはもっと減る
のではないかと思います

経済も大事ですが、そもそも企業の電力使用はほとんど利益なしの低料金で手厚く保護されてきたわけです。家庭での電気料金で東電は9割の利益を稼いでいたわけです。経済界も努力してい
く義務があると思います。

14979 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 エネルギー・環境に関する選択肢

「２０３０年までに原発比率０」ではなくて「今すぐに原
発０」にすべき

福島第一原発の事故で明らかのように、私たち人類は放射能をコントロールする技術を持っていません。ひとたび事故を起こせば、チェルノブイリや福島のように人間の住めない地域を作り出し
ます。経済や地球環境、生活水準など論外の問題です。

14980 個人 自営業 ５０代 男性 人間が生み出した 悪の毒が放射能です。それをた
かが電気を作り出すために作り続けるなんて狂気の
沙汰としか思えません。即刻停止して新たなる毒を作
らない事が必須であると思います。

我々の世代が電気がほしいから（本当はその利権とお金のために）と言って、自分で処理の出来ない 悪の毒を造り続けて、それを後世にやってもらおうなどという考えは普通に考えてありえま
いとは思いませんか？ましてそれをするために安全神話なる「嘘」をでっち上げ国民を欺き、クリーンエネルギーなどと有りもしない事を宣伝し、施設の運用の際に被爆している作業員がいるのを
隠すなどと言う事をしている。大体お湯を沸かすだけにこのようなコストかかる方法しか考えつかないのも、本当に情けない。電気を作るために地球の生命全てを、犠牲にするかもしれないなど
は、比べるに値しない。

14981 個人 無職 ７０代 女性 原発反対です。 電気を創りだしたあとの廃棄物の処理について具体的な方策は全くふめいですね。 良など夢のまたゆめ。トイレのないマンションとさえいわれています。この核廃棄物処理が納得でき、実施の
見通しが１００％になるまで、私は原発に反対します。

14982 個人 その他 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発の事故ゼロは達成できません。また、原発の事故では、被害が補償や回復の可能な限度を超えます。さらに、原発から出る廃棄物の処理ができません。以上のことから、ゼロシナリオを希
望します。

14983 個人 無職 ６０代 男性 3つの選択肢からは、「(1) 0%シナリオ」原発依存をゼロ
にするエネルギー戦略政策です。過去や将来の技術
的進歩を考慮すれば感覚的には「０～５％」と思ってい
ましたが、貴府が用意した選択肢にはありません。

地震国日本では原発と人間とが共存できないことが「福一」の事故で残念ながら実証されてしまいました。大事故を起こしてしまったからにはどんな理屈をつけても言い訳は許されません。コスト
至上主義での安全対策不十分な設備や、核廃棄物の処置が確立されていない不完全技術の原子力工学では既存の原子炉も従来通りの稼動が出来ないのは当然の帰結です。原子力発電に
依存するエネルギー政策は破綻した事実を真摯に受け止めるべきであると思います。無理に無理を重ねることはこれ以上に国民に負担を強います。

起こった事は謙虚に反省し、事実には正面から向き合い、海洋国日本、火山国日本、また日本の国土の約3分の2は山地の特性を活かした電力確保への技術開発を日本の重点政策として明確
にすべきであると思います。現在のお金優先のパラダイムを改め、自然との共生、生物との共生、異文化との共生ができる真の意味での経済に強いたくましい日本を構築し、これを通じてアジ
ア、アフリカなどへの世界に貢献することが日本の国際貢献ではないでしょうか。

14984 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
地震、異常気象、人間のミス等想定外の事象や行動
等原発を危険にさらす事は必ずあると思う。

　福島の原発事故によって被った被害、損害を誰が責任を取ってくれているのか？　誰も何もしてくれていない現状に腹がたつ。原発を推進し運転してきた関係者、関係機関は事故が起こった
後、今だ元に戻っていない状況にあるのに原発を再稼動している。私は企業で安全を担当してきた者です。常に考えていた基はフェイルセーフということでした。原発は万一も事故が起こらないと
いうことは有り得ない設備であることを証明した。こんど万一原発事故が起こったら日本はどうなってしまうのか恐ろしいことである。

14985 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発＝核の危険性から命と健康を守るため、「ゼロシ
ナリオ」を選択すべき。自然エネルギー、再生可能エネ
ルギーの積極的活用、エネルギー政策の重点に考え
るべき。

福島原発の事故で実証されたように、安全性を強調したが故に、「起こるかもしれない事故」への対応が取られておらず、事故が起きても誰も責任を取らない原発はただちにやめることを判断す
るべき。さらに、使用済み核燃料の処分方法すら決まっていない中で、廃棄物を作り続けることは、将来への付けのつけ回し以外のなのものでもない。日本の将来のために、原発をやめ、自然エ
ネルギーへの政策転換を図るべきです。

14986 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発絶対に反対 原発には絶対に反対です。速やかに全ての原発を廃炉にすべきです。
理由は下記のとおりです。

１：使用済み核燃料の処理が決まっておらず、この点で原発の現状維持は破綻している。

２：国民の生命や財産が も大切である。

14987 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電は、近いうちにはゼロにすべきだと思いま
す。
現存する発電所の再稼働は、徹底的な安全検証をす
べきです。
大飯原発の再稼働は、納得できません。強力な節電
をすべきです。

・福島の事故は、未だ解決できない重大な事態を招いています。
一度事故が起きれば、人の手では何ともできないようなものは、利用すべきではないと思います。
・放射能廃棄物の処理も解決していないのに、利用するなんて本末転倒です。
・日本は自然豊かな国です。地域ごとの小水力や木質バイオマス等の発電を推進すべきだと思います。そうすれば、僅かずつでも各地域に雇用も生まれ農山村も活気付くのではないでしょうか。

14988 個人 自営業 ３０代 女性 ゼロシナリオに賛成です ゼロシナリオ
再生可能エネルギー　25%増

１５シナリオ
再生可能エネルギー　20%増
火力 10%減

再生可能エネルギーを、20％よりもう少しだけ(25%) 増加させる目標をたて、火力を減らさなければ、原子力ゼロの目標が叶うのであれば、ぜひそれを実現させてもらいたい。

原子力という爆弾を抱え、不安とストレスの元、暮らさなければならないことは、精神衛生上、非常に困難なのです。

14989 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はいりません。
電力市場の自由化で効率よくエネルギーを分配できる
ようにしましょう。

国や政府は既得権益層が有利になるようにしか動いてないように見えます。
もっとフェアにしてください。

14990 個人 家事専
業

４０代 女性 私はゼロシナリオを脱原発を支持します。 一番に思う事は、核の廃棄物をこれ以上増やす事はとんでも無い事だと思います。今、原発の稼働をゼロにしても、使用済み核燃料はとんでもない数があります。これをどうするかも決まってい
ないのに、これ以上増やすなんて、、、。私たちは子孫に核のゴミの後始末を任せて良いのでしょうか？もっと未来ある子供達の為にも、今自分たちに出来ることをしなければいけない。まずはこ
れ以上核の廃棄物を１つも増やさない事であると思います。
毎週金曜日に官邸前で脱原発デモが行われています。私も参加した事があります。友達と友達の子供と一緒に行きました。参加している人達は本当に普通の人ばかりです。こんなにたくさんの
民意を野田総理や政府は真剣に耳を傾けているようには到底思えません。この意見も１つ１つちゃんと読んでもらえるのかも心配です。
電気は必要ですが、原発からの電気は要りません。まずは原発を止めて欲しいです。それが願いです。原発をやめるとお金が高くなるのは仕方ありません。
まだ福島原発事故で苦しんでいる人がたくさんいます。福島原発事故の原因もきちんと分かっていません。そんな中で原発再稼働は本当に許せません。
早く日本から原発をなくして欲しいです。
だから私は原発ゼロシナリオを支持します。

14991 個人 自営業 ４０代 男性 完全に脱原発に舵をきって自然エネルギー100%を目
指して欲しい。
経済中心の国政から国民の安全を中心に考えて欲し
い。福島で犯してしまった過ちを、本当の意味で反省し
てもらいたい。

核廃棄物の安全な処理方法もないのに原発を推進することはできない。
原発から利益を得る一部の既得権者のための政策としかかんがえられない。
国民の声に耳を傾けろ。

14992 個人 家事専
業

３０代 女性 原発依存０％を支持します。 理由、子どもたちに安全な未来を残したい。これ以上トイレのないマンションと言われる原発に頼ってはいけないと思います。今からみんなで考えたら、原発に頼らないで暮らしていける生き方の
アイデアがたくさん出ると思います。
子どもたちが、自分の国を誇れる、そんな日本を残していきたいです。
今のままでは、子どもたちは大人に不信を持ったまま成長していくことになりそうです。
子どもは、みんな、大人のやることを見ています。
子どもたちに素敵な未来を残せる社会の一員でありたいです。

14993 個人 法人等 ６０代 男性 原発は速やかに廃棄すべきです。猛毒の放射能をコ
ントロールする能力がない人類が原発を作り出し、経
済（金）のために利用することは人類 大の過ちです。
命や地球の未来を金や電気ごときと引換にはできま
せん。

我が国はアメリカの作り出した原爆と原発で３度被爆しました。原発は一部の日本人が自ら招き入れたものです。決めた人々は大きな罪を自覚すべきです。
猛毒物の放射能を無毒化する能力がない人類がそれを利用するなど思い上がりです。子供が考えても言語道断です。電力は自然エネルギーで作ることが可能な動力ですから、世界に先駆けて
自然エネルギーの技術開発に挑戦することが日本経済を切り開く原動力にもなると考えます。反原子力は被爆国としての日本が世界のリーダーとして牽引していかねばならないと思います。
一時的に不足する電力は日本中が節電に協力し、不便に耐え忍ぶべきです。

14994 個人 その他 ５０代 男性 経済発展、安全保障の両面から考えると、予定通り、
５０パーセントまでの原子力発電を許容するべきであ
る。

エネルギーにおける原子力発電の依存度を、５０パーセントまで許容するべき

今後の経済発展

　東日本大震災以来、節約のスローガンの下、多くの製造業を中心として、生産調整がなされ、日本経済は、一向に不況から脱するきっかけすらつかめない。このままの政策が続けば、日本の製
造業の空洞化はさらに進み、よりいっそうの景気の悪化、失業舎数の増大が懸念される。国内産業の衰退を招いては、経済発展はない。それは、近い将来の日本の国際的地位の没落を意味す
ることになる。当面、原発の稼動なくして、経済発展に充分な発電量は供給できないのは明白である。エネルギー政策を発展的にとらえ、国内経済活性化への道を模索すべきである。
　

安全保障

　また、発電の不足分を、火力発電に頼り続けることは、中東有事なた、中台有事の際の危機を招くこととなる。化石燃料にのみ頼るエネルギー政策ははるか昔に否定されており、他のソフトエネ
ルギーでは、化石燃料を代替するには至らないことは明白であったはずである。それゆえの原子力発電であったことは、誰にも否定できない。今後も、より安全な代替エネルギーの研究・開発は
必要であり、政府予算をつけて、推進すべきであるが、当面は、ソフトエネルギーでは代替不能であり、原子力発電なしでは、不足分を、化石エネルギーに頼らざるを得ない。その際に懸念される
のは、中東有事の際の、ホルムズ海峡封鎖および、中台有事の際の、シーレーン封鎖に伴う、原油の輸入危機である。その際に日本の対抗手段はないに等しい。よって、当面は予定通り、５０
パーセントまでの原子力発電を許容するべきである。

14995 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は、ベースとなるエネルギーとして重要だと思い
ますので、原発20～25％シナリオを支持します。

再生可能エネルギーを増やしていくことについては賛成ですが、すぐには難しいと思いますので、原発を安全に運営していきながら、徐々に変えていくべきだと思います。

14996 個人 無職 ６０代 男性 電気は原発以外のエネルギーによること 現代社会に電気は必須である。しかし、それが原発に依存しなければならない理由はない。現に、今年は東京電力や東北電力管内は原発がなくても不足はしていない。それが他の電力会社でも
不可能な訳はない。問題は火力発電など化石燃料の使用によるCO2の増加とコストであろう。太陽光など自然エネルギーの利用で火力の依存度は減らすことは可能であるし、そうすべきだ。
たかが電気に命を懸けることはない。原発が少なくともこの地震の巣窟である日本では制御可能な技術とは思えない。地震の予測も含めて技術は未熟であり、3.11のように想定外の課題は今後
もありうる。また、技術の未熟と並んで重要なのはヒューマンエラーだ。ヒューマンエラーはいかに科学が進歩してもなくすことはできない。
そのようなことで事故が起こった場合、原発事故はその被害者の数、被害の深刻さ、被災地の広さ、影響の時間的長さなど、自動車や飛行機の事故とは比較にならない。さらに、使用済み燃料
の処理の問題もある。今はコストが高いかもしれないが、原発に命を懸けてまで電気を得ることはない。そのコストだって、原発が安いという主張は信じることはできない。
安全な自然エネルギーを活用する技術の向上と大規模利用に努めれば、コストダウンに向かうことは必然だ。脱原発は不可能ではないと信ずる。

14997 個人 その他 ５０代 女性 (1)0% 安全と言われていたものが事故を起こしました。それがまだ収束していない現状があります。政府が収束宣言したにも関わらず！なので0を望みます。

14998 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力による発電を更に安全性を高めた上で強化す
べきであると考えます｡

原発を停止する理性的なﾒﾘｯﾄがない。
政府が、脱原発を唱えている方々の意見をただ受け入れればよいと考えているなら甚だ怠慢であると判断せざるをえない。脱原発は安全性向上計画を立てない政府へのｱﾝﾁﾃｰｾﾞである。我々
国民が求めているのはそもそも議論の必要性がないほどの安全性に対する信頼である。論旨をすり替えて欲しくない。個人にせよ企業にせよ、当然国家においても向上心なく努力も惜しむ者の
未来は暗い。我々は明るい未来のみを熱望するものである。

14999 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 「ゼロシナリオ」の決定を求めます 3．11の福島原発事故からも原発の危険性は明らかです。わたしたちの命を守るためにも将来の子どもたちに危険な放射能を残さないためにも「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーを拡大す
ることを求めます。

15000 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は長期的にみてコストが過大であり、便益
よりも負担の方が大きくなる。したがって、早急に廃止
すべきである。

原子力発電により生み出される廃棄物は、自然界では二酸化炭素のよう回収されない。核の廃棄物は、そのまま危険な状態で存在し続けるため、長期ににわったて国民がコストとリスクを負担し
続けなければならない。よって、そのコストの分を他のエネルギーの開発に投資として使った方が有利であり、リスクを軽減することにもなると考える。



15001 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電に関しては0％
2030年はおろか今すぐに止めて下さい。

原発で発電をまかなう事は、被ばく労働者を必要とするとんでもない政策です。しかも、発電すれば必ず放射性廃棄物が生まれ、それは長い年月をかけて管理しなければ大変危険を伴うばかり
か、 終処理の方法が未だ見つかっていないという信じがたいお粗末な発電方法です。今はすでに数多くの人たちがこの事実を知っています。

15002 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオ 多くの方もおっしゃっていると思いますが、人間が制御不可能な原子力というものでエネルギーをつくることに無理がある。原発稼働に賛成のかたで原発のすぐそばに躊躇なく暮らすことができま
すか？国の問題という抽象的なイメージではなく、自分の家族の住む街でのエネルギー政策で望ましいと心から思える政策を望みます。国民一人一人の幸せの積み重ねで成り立っている国でな
くては、意味は、ありません。国とは、人の住まない架空の存在では、ありません。
日本の技術力で生み出せるエネルギーは、数多く存在することは、誰もが知るところ、その技術を踏み潰してきたのは、電力供給の独占に関わる、一部の人間の利権ではないかと感じています。
電力が足りない、燃料費の増加など、２０３０年まで、自然エネルギーによる電力供給が本当に足りないのでしょうか？消費税を上げて、制度改革をするのなら、将来の電気代が下がる可能性の
ある電気代の増加は、やむをえないでしょう。現に全量買取制度の実施により、国民にその負担がくるのですから、電気を供給する側の電気会社が負担をして、買い取るべきを思いますが。一方
的な電気料金の値上げなど、一社独占という構造がこのような横暴を生んでいるのでしょう。是非、本気で対応してほしいと思います。

15003 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 国は経済によって、
経済は仕事によって、
仕事は国民によって成り立つ。
国民は健康であって生きられ、
健康は安全な食材と水によって得られる。
原発による汚染で得る物は、何も無い。

国民は、食べて飲むことによって生きられる。国の未来は、子どもから始まる。この原点を見られずに、国民の意見を聞かずに、民主主義国の政治は成り立たない。頭を冷やして欲しい。

15004 個人 その他 ３０代 男性 エネルギー・環境会議においての原発ゼロ又は15の
支持を表明します。

原発は老朽化が確認されているものから順次冷温停止・廃炉していき、自然エネルギー・燃料電池などの新エネルギー・バイオマス燃料への順次転換。
どうしても原発が無ければならない場合は脱ウラン・プルトニウム燃料、トリウム軽水炉への転換（ガンマ線の問題はあるものの）福島第一におけるウラン・プルトニウム軽水炉の連鎖的水素爆発
により、放射性物質が広範囲に拡散して、被爆者が多数出て、その中には電力会社の作業員にも犠牲者が出ました。
即刻とは言わないが、できる限りの努力をしていただきたく思う。

15005 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを選択します。 福島第一原発の事故で日本の国土がこんなに広範囲に汚染され多くの人が被爆しました。あらためて日本に５２基の原発があるということがいかに恐ろしいことかを知りました。そして事故が起
こった時に、政府も電力会社も国民に正しい情報を伝えないということがわかりました。原発という産業がいかに利権がらみであるかもわかりました。私たちの税金や電気料金はそのような使わ
れ方をされているのを知って電力会社も政府も信用できなくなりました。

発送電分離をして電力を自由化してほしいです。電力が自由化されないのは政府と電力会社が癒着しているのを証明していることにしかなりえません。私たちが望むのは持続可能な社会です。
私たちも子供たちも安心し暮らせる社会です。エネルギーは必要不可欠です。いますぐ原発をすべてやめて再生可能エネルギーにシフトすべきだと思います。

15006 個人 自営業 ２０代 女性 脱原発、自然エネルギーの促進を支持します。地熱発
電など、日本は海外に輸出できるほどの技術がある
のだから、もっと積極的に進めるべきです。

福島の事故を受けて、今後エネルギー政策がどう変わっていくのか世界中が注目しています。政府や東京電力の情報の隠蔽など中国のやっていることとと変わりません。長い目で見れば雇用も
生まれ経済も発展していくはずです。国民の信頼を取り戻すためにも、原発依存をなくしよりよい方向へ導いてください。どうぞよろしくお願いします。

15007 個人 法人等 ５０代 男性 わずか１００字を超えただけで概要まで要求にすること
は、一般の方々にとっては意見表明を躊躇させること
になりかねない。広範な国民の意見を正しく反映する
ため、直ちに修正いただきたい。

わずか１００字を超えただけで概要まで必須とするようなパブコメを見たことがありません、このようなことは、文章を書きなれない一般の方々にとって無言の圧力となり、意見表明を躊躇させるこ
とになりかねません。悪く取れば、一般国民の意見を排除することを意図したものとも言わざるを得ません。本件ではこれまでの経過から専門家に対する国民の不信が極めて大きく、専門家以外
の広範な国民の意見を正しく反映することが必須であり、そのためにはこのような縛りは直ちにはずしていただきたい。多様な国民の意見を公平かつ正確に取りまとめることは政府担当者の本来
の役割であり、人手不足等を理由に国民の側に概要作成を指示することは本末転倒です。理想的には概要欄は削除すべきであり、少なくとも任意にすべきです。

15008 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 今すぐにでも原子力発電はゼロにすべき 明日、巨大地震が起こらない保証はない以上、 大限の努力を払い、廃炉を進めるべきと考える。
それ以外の選択肢は無い。

15009 個人 その他 ４０代 男性 各エネルギーの具体的な比率や総発電電力量につい
ては適宜柔軟に見直すことを前提として、「15シナリ
オ」を支持します。さらに、代替エネルギーの自主開発
が必要です。

エネルギー政策を考える際に も大切なことは、その政策によって日本経済は発展し、国民が経済的に豊かになるのか問うことです。言うまでもないことですが、経済的豊かさは国民のあらゆる
活動の支えなのですから、豊かさを持続・拡大させるためにエネルギー政策が経済発展を第一義的な目的とすることは当然のことです。ここでいう国民の活動には、環境に配慮した持続可能な
社会への移行準備も含まれます。すべての問題に対して完璧な答えを持つ政策などというものは無いのですから、国は、種々の問題を考慮しつつも、現在の経済情勢に合った現実的な政策決
定を行うべきです。

原発には、高レベル放射性廃棄物を極めて長期間管理しなくてはならないという問題があります。よって、このような廃棄物の量をあまり増やさないように、基本的には原発依存度を減らしていく
べきと思います。廃炉のためには、炉を解体する技術や高レベル放射性廃棄物の地層処分のための技術などが不可欠です。そのため、我が国は、このような技術を一刻も早く確立しなければな
りません。また、高レベル放射性廃棄物の 終処分に対する国民的議論を進め、 終処分地を早期に決定しなくてはいけません。

原発依存度を減らしたことによる不足分や将来の経済成長による増加分を代替エネルギーで賄うことは当然必要です。エネルギーは、産業活動および国民生活の基盤であり、安定的で、かつ経
済的に無理の無いものであるべきです。我が国の長期に渡り停滞した経済状況を考えれば、景気が好転するまでは、エネルギーに対する経済的負担の増大はできるだけ避ける必要がありま
す。そこで、原子力の安全を確保しつつ、原発を一定規模保持することで、エネルギーの安定供給をある程度担保し、その上で経済的に無理なく代替エネルギーや省エネルギー技術を利用する
ことが望ましいと思います。ここで重要なのは、代替エネルギー源は、安定的であるだけでなく、経済とさらには環境にも配慮した持続可能なものであるべきことです。残念ながら、そのようなエネ
ルギー源は現時点では存在しないので、その自主開発が不可欠です。また、我が国は、エネルギー安全保障の観点から、自主エネルギーの実現を必要としています。そこで、日本近海に豊富に
あるメタンハイドレートなどの国産の天然ガス開発や、2030年以降にさらに原発依存度を減らすために究極の持続可能エネルギーである核融合発電の実現を目指すべきと思います。

再生可能エネルギーは、自然環境に強く依存するため、安定的かつ経済的なエネルギー供給が実現できるのか実績を注意深く見ていく必要があり、すべてのシナリオで約30%もの比率で再生可
能エネルギーをあらかじめ想定することが妥当であるのか疑問に思います。また、日本経済の今後の見通しは不確実であるにもかかわらず、すべてのシナリオにおいて総発電電力量の設定が
2010年比約１割減としていることの妥当性にも疑問を感じます。各エネルギーの具体的な比率や総発電電力量については、2030年目途の検証といった硬直化したものではなく、エネルギー供給
の実績や経済情勢、代替エネルギーの開発状況などを常に分析・評価し、実情に応じて適宜柔軟に再設定すべきものと思います。エネルギ－政策の 大の目的は日本経済の発展なのですか
ら、その実現のため、政策に柔軟性を持たせることは必須です。

以上より、各エネルギーの具体的な比率や総発電電力量については適宜柔軟に見直すことを前提として、特定のエネルギー源に大きく依存することのないエネルギー政策の基本的方向として
「15シナリオ」を支持します。さらに、エネルギー安全保障に対して強靭な日本を築いていくために、安定的で持続可能な自主エネルギー開発への努力を惜しまないことが、今の我が国にとって必
要です

15010 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロを希望します 事故を起こした原子力発電所。2030年では遅い。

15011 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 すべての原発の停止と廃炉をただちに。 地震大国である日本で原子炉の安全性を確保することは不可能であること、原子力発電を行う上で原料の採掘から始まり廃炉作業に至るまで被爆労働が不可避であることを考えれば、これ以
上の原発の稼働はあり得ない選択肢だと思います。原発および高速増殖炉もんじゅや六ヶ所村の核燃料処理施設等をただちに廃炉とし、国内のみならず国外への原発の輸出もやめるべきで
す。

15012 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 選択肢が3つだけに疑問点。15％案に恣意的に誘導さ
れていると感じる。
全エネルギーのうち40％以上を自然再生エネルギー
に。
そもそも地震の頻発する日本特有の立地に原発を作
るのは無謀。

選択として挙げられているいずれの中でしか選べないのはなぜですか？
もう少し細かい選択肢を選ばせることが出来たのではないでしょうか。
深く突っ込んだ議論をさせるように国民へ呼びかける必要があると思います。
しかし安易に選択させるような提示をされてしまったらほとんどの人は無関心を貫くでしょう。
2030年代で今現在と同じくらいの比率の原発依存という選択肢は論外です。
0シナリオと15シナリオの間に選択肢を増やし、条件も細かく選択させてもらいたいと思います。現状の選択肢だと0シナリオでしか賛成の手を上げることしか出来ません。さらに他の選択肢を望み
ます。多くの人へ選択をさせて議論を広げさせて下さい。

もし仮に、3つの選択肢で現状の0シナリオを選ぶ場合でも不満があります。
もっと野心的な目標へ換えてほしいと思います。具体的には40％以上目標に。
省エネ活動や温暖化防止も含む環境保護に対して、好意的な考え方を持つ人ははまだ社会には広がっているとは言えないと実社会で感じています。
好意的に感じている人たちでも、世の中には当たり障りのない言葉だけを並べたものだけや、偏った知識が氾濫しています。
裏を返せばまだのびしろはあります。
省エネ家電、ソーラーパネル設置推進のための法律を通すなどのハード面ではなく、より建設的な省エネ、環境保護のための理解を浸透させるようにソフト面での対策を望みます。

後に、震災が起きる前までは、地震大国である日本に原発を設置するのであれば、当然ながら地震（それに伴う津波）に対する十分な対策をとっていることが当たり前だと、以前から原発に対
して好意的に見ていなかった自分でも、まさかこんな茶番劇が現実に起きるとは思わず油断しきっていました。
自分でも反省するべき所だと感じています。
昨年の原発事故により結果的に多大な環境被害をもたらすことになった歴史は覆りません。
それでもなお、原発を、核エネルギーをこの国に残したいのならば、原発に付随する技術的確立、そして安全性をまだ 優先にして貰いたいと思います。確かに夢のようなエネルギー資源だとし
ても、商業への転換には時期尚早すぎます。
人間が火を扱えるようになったように、原子力の力を自在に扱えるようになるにはまだ時間が必要です。

15013 個人 その他 ７０代 男性 何も良いことのない原発、危ないだけの原発、すぐに
廃炉にしてください。

　安心できる未来がいい。
　　 再稼働せずにこのまま原発がなくなってほしい
　　　もっと省エネをすすめたい。
　　　二度と原発事故を起こさないためには原発をなくすべき。
　　　分散型のエネルギーシステムの方が安心だから。
　　　自分の将来やこどもに、核廃棄物をこれ以上残したくない。
　　　日本に人が住めない地域をこれ以上つくってはいけない。
　　　日本で安心して農業や漁業ができた方がいい。
　　　地震が起きるたびに原発を心配するくらしはいやだ。
　　　六ヶ所再処理工場や高速増殖炉もんじゅをとめたいから。

15014 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年ではなく即刻
「原発ゼロ」を切望します。

私は原発には反対します。即刻原発ゼロに転換するべきと思います。

そして、今回の「エネルギー・環境に関する選択肢」は
強く脱原発を望んでいる人以外（情報をマスメディアのみ頼っているような人）には「１５％シナリオ」しか選択の余地がありません。（０％では不安　２０％の現状以上の推進はありえない）しかも
０％でも2030年という今の子供たちが成人になって社会で活躍する年月の間稼動する３選択肢から国民の意見とすることに疑問です。

消費税・ＴＰＰ・リニア・高速道路そして原発
どれもこれも現在の極限られたものだけが権力と利益を受けるために、大急ぎで進められている事業と言わざるを得ない状況。働くものがいなくなる（少子高齢化・未婚化）、働く気力の無くなる
（企業の海外移転・就職難・派遣非正規雇用）未来を作りだす「現在を食い尽くす」事業を進めるわけにはいかない。さらに原発は放射性廃棄物の処理に何万年という自分たちではどうすることも
出来ない問題も未解決のままです。
「現在を食い尽くす」膨大な権力と利益を次世代　ゝ　と引き継げる再生可能エネルギーの開発へ即時変更してください。火力発電（燃料を購入→加工→電気）原子力発電（ウラン→加工→電気）
などは２次産業です。自然エネルギー発電は（無限の太陽・地熱・風力→集積→電気）無から有を生む農林畜産業と同じ１次産業です。農林を含む１次産業を維持・発展させることは国を国土を
国民を愛することとなりこの国に生まれ育てられてよかったと次世代へ引き継ぐことが出来ます。国民がこの国に生まれ育ってよかった思えるように「権力と利益のための原発」から「国土を愛す
る再生可能エネルギー」への即刻転換希望します。

15015 個人 その他 ３０代 女性 原発には絶対反対です。 原発推進派には左翼がからんでいるとの報道を耳にしましたが、私は左翼ではありません。一市民、一母親です。
人間らしい暮らしを続けていくために、核の選択をもうしたくありません。人間には手に負えないものを抱えていくだけのメリットがどこにあるのでしょうか。原発はメンテナンスや災害への備えを万
全にする必要があり、万全にすれば、決して安いエネルギーではありません。事故が起これば言うまでもありません。スイスはコスト面からも脱原発を選択しました。安いからという理由で原発を
選べないとしたら、一体なんのために？一般市民には関係のない利権のために日本や地球を汚して、未来をなくしてしまっていいのでしょうか？
今では手に取る野菜や牛乳、魚や肉、肥料に至るまで、「子どもたちにとって大丈夫なのか？」と考えずに買うことはありません。がれきももちろんですが、腐葉土を肥料に使うことで、汚染は拡大
していると思います。
再稼働に責任を持てるというなら、今、現時点で福島に責任を持ってください！この苦しみや悲しみ、諦め、不安、そしてこれから出てくるかもしれない健康被害を含めた、人々の人生に責任が本
当に持てますか？
子どもたちが、美しい環境で、外へ出て自然を感じて遊ぶこと、新鮮で美味しし食べ物を食べること、これらは成長において、必要なことなんです。
大飯が万が一のことがあれば、ここでは暮らせません。
どうか、原発を止めてください。止めたって、これからもずっとずっと付き合っていかなければならないのです。どうか、その 後の使用済み燃料の処理が終わる日を一日でも早くしてください。私
たちは日本が大好きです。子どもたちにもこの日本で、また命をつなげていって欲しいのです。お願いします。

15016 法人・団
体等

会社員・
公務員

５０代 男性 国は、早く「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギー
（再生可能エネルギー）の拡大に努力すると同時に国
策として打ち出すべきです。そのことが、新しい日本の
経済成長にも寄与するはずです。

原子力発電は今後のエネルギー政策を考えた場合。低炭素の万能薬（地球温暖化を防ぐ）にはならない。第一に福島第一原発事故で明らかなように安全性の問題。また、使用済み燃料方法や
終廃棄処分上（高放射能性廃棄物をガラス固化して地中深く閉じこめる）も決定されていない、など課題が残る。このような費用が原子力発電コストに十分反映されないまま、他の第一次エネ

ルギー発電コストと比較され、経済的なエネルギーとされてきたことも問題である。国の施策が、原発推進から、再生可能エネルギー開発に移すことによって新しい日本経済への投資となり、経
済の活性化にもつながるものである。

15017 個人 その他 ５０代 女性 即原発ゼロにして欲しいところですが、日本の経済が
疲弊してしまうのも困ります。近い将来自然エネル
ギー１００％にするまでの、あくまでの繋ぎとして稼働し
て欲しい。

広島・長崎の原子力爆弾で原子力の脅威を、昨年の震災で自然の猛威の前では人知の想定など何の力も無かったことを、日本は世界を代表して体験しました。そんな国が何故に原発再稼働す
るの？と日本国民ならず世界の国々の人達も思っていると思います。日本はここで何故に反面教師にならなくてはいけないのですか？一体いつからこんな馬鹿な国になってしまったのでしょう？
海外に行って自分が堂々と胸を張って日本人ですとは恥ずかしくて言えないです。

15018 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 これからは、原発の依存度を0になるように努力した
い。

処分のできないエネルギーカスの出るものは使っちゃいけないと思う。

15019 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 すみやかに原発ゼロの日本を ・壊れても止められない機械は、動かしてはいけません。
・放射性物質を環境中に放出することは、許されません。
・自分で処理できない有害廃棄物を次世代に渡すことは許されません。
・地震、津波のような自然現象に想定外はありません。
以上の理由から、原子力発電所を運用することはできないと、考えます。

15020 個人 無職 ７０代 女性 できるだけ早期に原発0％を実現してほしい。 現在でも原発に頼らなくても日常生活に影響は出ていません。福島では原発事故により多くの人々の日常生活が奪われました。原発は要りません。今すぐにでも原発をすべて止めてください。

15021 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 (1)ゼロシナリオ推進
根拠はマズローの欲求５段階説によるもの

私は、ゼロシナリオを推進します。
理由は、やはり安全性の問題です。
もはや古典ですが、マズローの欲求５段階説を御存知ですか。
人間の欲求にはピラミッド状に５段階あり、下位の欲求が満たされると、より高次の欲求を求めるというものです。
一段目は生理的欲求、そして二段目は安全への欲求です。
政府や電力会社は、原発は安全だと主張します。しかし、原発事故があり、もはや国民が信用出来ない様な機関が安全だと主張しても、もし仮にそれが本当に安全だとしても、国民はその機関を
信用出来ないという理由で自分自身の安全への欲求は満たされません。
つまり、簡潔に申しますと、安全性が確実にあるかどうかが問題なのではなく、国民が安全である、制御できると考えられるかどうかということが問題だと思います。
なので、ここはひとつ原発をゼロにし、根源的な欲求である安全の欲求を満たす必要があります。

15022 個人 自営業 ４０代 男性 地震も、原子力ムラも、無能な政治家も、腐敗しきった
官僚も、地殻変動も無い国であれば、原発は存続出
来るかも知れない。然し、我が国は全てが揃っている。
又今後数十万年に渡る使用済み燃料の問題も未解決
である。

国家の基幹エネルギー政策の選択肢として、放射性物質を含む燃料を使用する、全ての発電手段に反対である。
水力、潮力、全ての化石燃料、メタン・ハイドレート、地熱等の効率化、推進・拡大を基調とした方が、より現実的である。

今再び、原発事故が発生してしまったら、国家存亡の危機に関わる。しかも、現在のわが国の体制では、その可能性は極めて高い事は、既に証明されてしまった。

地震も無い、原子力ムラも無い、無能な売国政治家も、腐敗しきった官僚も無い、数十万年も地殻変動の無い国であれば、原発は存続出来るかも知れない。然し、残念ながら、我が国は全てが
揃っている。

世界史に残る程の事故を起こしても、誰一人として、責任を追及される事も、取ること無い。しかも今後、使用済み燃料の処理、と言う、極めて深刻な問題が待ち構えている。数十万年にも渡る管
理を、一体この文明が背負い続けて行く事が出来るのか？

以上の事を理論的に考えただけで、原子力を選択することは不可能である。
国家には、国民の生命と財産を守る義務が有る事は言うまでも無いが、現在のわが国の政府担当者は、完全にその義務を放棄してしまっている。



15023 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロを選択します。

２０３０年では遅すぎます。今すぐ。
まず　大飯原発を止めて下さい。

福島も　まだ何も解決できていないじゃないですか。
何百年もかかるんですよ。

原発に頼らなくても　電気は発電できます。
何より　人の命に替えることはできません。

世界中が日本を見ています。
恥ずかしいまねはしないで下さい。

15024 個人 家事専
業

５０代 女性 原爆被害をも経験した日本が今、原発を止めなくてど
うしますか。政治は誰のもの！！国民投票と誘導や嘘
のない議論を。

かたちだけの誘導誤魔化し議論は、国民を馬鹿にしたものです。
政治家にも愛する人や家族がいるはず、一人の人間として勇気をだして日本のみならず地球の未来を真剣に考えるべきだと思います。
原発の敷地内に国会を置いてみませんか。東電の本部も原発の敷地内に作るべきと思います。

15025 個人 その他 ２０代 男性 ゼロシナリオ願います。 原子力発電は危険だ。
原発動かさなくても電力は足りるんでしょう。
なぜ人々を騙し、真実を捻じ曲げ、隠しながら原子力発電を稼働させるのか。
抱えきれない、処理しきれないモノを出し続けながら稼働させるのか。
たくさんの嘘で固めてあるが、その無意味な嘘の先に、一体何があると言うんだよ。

15026 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
　ゼロシナリオを希望する。
　但し、「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主
張する。

・原子力発電所から出る、放射性廃棄物の処理の問題が解決していない。再処理も思うように進んでおらず、安全なレベルになるまで処理に１０万年以上かかったり、莫大な費用がかかったりす
る。

・巨大地震がいつ起こるか分からず、原子力発電所の危険性が残る。地震大国日本において、巨大地震はいつ起こるか予測できず、事前の対応も不十分だと思うし、想定以上の災害が起こる可
能性もある。
　原子力発電は２４時間稼働して、産業にとっては経済的利益もあるだろうが、
不測の災害が起きた時は、今回の東日本大震災のように、利益以上の莫大な損
害と不利益が発生してしまう。

・今後、再生可能なエネルギーの技術が上がることが期待される。原発に頼らな
くても、将来他の発電方法でエネルギーを確保できるようになるかもしれない。実用化はしてないが、フリーエネルギーなんていうものも、耳にしたことがある

・原子力発電はCO2を排出しないので地球温暖化対策には良い、などと言われて
もいる。しかし、CO2と地球温暖化の因果関係も疑惑があり、原子力発電自体莫大な熱を発生させているので、温暖化の原因となっているかもしれない。

15027 個人 無職 ６０代 男性 原発の運転は、プルトニウムを含む使用済み核燃料
が生まれ、10万年にわたる管理が必要、世界平和を
乱す核爆弾の原料ともなる。低量放射能健康被害が
出てくるのはこれから。速やかに脱原発すべき。

原発の運転により、無毒化出来ない強毒放射性物質プルトニウムを含む使用済み核燃料が生まれ、10万年にわたる冷却管理が必要であり、世界平和を乱す核爆弾の原料ともなる。更に原発か
ら放出される低量放射能による健康被害が出てくるのはこれからである。今後、使用済み核燃料の保管場所は無くなっている。再処理施設から排出される放射性物質は、膨大な量である。廃炉
費用や10万年にわたる冷却管理のコストなどを考えると、原発は決して安価なエネルギー源ではない。一旦事故が発生するとその被害は計り知れない。環境負荷の少ないエネルギー源の開発、
確保へと世界規模で方向転換しなければならない事は明らか。一時的な経済影響を恐れず人類の知恵と勇気を信じて、核エネルギーとの決別を決心しなければならない。それは出来るのだ。

15028 個人 自営業 ３０代 女性 地球は人間の物ではありません。
地球をこれ以上痛めつけず、自然を思いやり未来のた
めに
原発に代わって自然エネルギーに移行していただきた
い。

また事故が起こったらどうするんですか？

終処分の方法すら知らないじゃないですか？

あなた達の利益だけのために、未来のなんの責任も無い子供達に負の責任をおわせるのですか？

国民の８０％が原発に反対しているのを知っていますか？

民主主義とはなんですか？

原子力運営、行政に関する電力会社、政府の度重なる不手際、不祥事。これまでも何度も嘘を付き、事故を隠して来た会社。

アジアの中でも一番の後進国だと思います。日本人である事が誇りに思えなくなりました。

ここまでして原発に依存したいのは、核戦争が起こった時のためですか？

地球は人間の物ではありません。私達が住まわせてもらっている大事な惑星の一つなんです。
自然を思いやり、未来のために、原発に代わって自然エネルギーに移行してもらいたいです。

15029 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発0％&自然エネルギー推進 いま旬の話題として取り上げていただきたい
情報があります。
それは
井出治さんのフリーエネルギー発電機です。
http://www.7netshopping.jp/books/detail/-/accd/1106094609/subno/1

多くの国民が脱原発を訴えている 中に
原発再稼動が実施されました。
脱原発を実現させるためにも
燃料を必要としない発電機は不可欠です。

各家庭に一台設置すれば国内はもちろん
世界の電力は不安なく満たされると思います。

世界に先駆けて日本をエネルギーモデル国にしてください。

15030 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 『原発ゼロ』　を願います。 人間に制御できないものを続けてはいけないと思います。
原爆で被害に遭ったのに、再び自分たちの国で生み出していることは悲劇と思えます。

15031 個人 その他 ４０代 女性 原発はもういりません。即時廃止。 電力が足りないと言われていますが、街中のコンビニはたくさん営業しています。パチンコ屋やカラオケや町の中はピカピカしています。そんなに電力を使うことはないのではないか？と思いま
す。
もう発送を転換する時期だと思います。
子どもやもっと後の世代に核のゴミを残すことは止めにしたいと心から思います。
事故後、被爆を気にしながら生活している福島の友人、魚の売れない（生活のできない）牡鹿の知人。胸が痛むことばかりです。
もうこんなに悲しいことは、辞めにしたい！

たくさんのNOという意思を持って、反対集会に多くの人も行っています。
私は参加したことがないけれどNOという意思表示はしたいと思いました。

よろしくお願い致します。
15032 個人 自営業 ４０代 女性 今後の日本のエネルギーは原子力に依存せず、自然

エネルギーに100％移行するべきだと考えます。まず
は活断層の上、もしくは近くにある原子力発電所を閉
鎖するべきです。

１つの原子力発電所の建設、維持、地方自治体に支払い続けるお金など、莫大な税金を自然エネルギー開発や、抽選ででも太陽光パネルや風力発電機などを個人の家や公共施設にどんどん
設置していけば大きな発電施設をたくさんつくらなくても良くなるのではないでしょうか？
自然エネルギーに向けて前向きな政府指導の動きで新しい雇用も増えるのではないかと思います。
どうして自然エネルギーに目を向けられないのでしょうか？
どうして人間が完全にコントロール不可能なものに頼らないといけないんでしょうか？
もっと犠牲が出ないと考えてくれないんでしょうか？

15033 個人 その他 ６０代 男性 原子力発電　「ゼロシナリオ」を未来の子孫のためにも
是非すすめるべきです。

原子力発電については今回の3.11で原発の安全性についての信頼性が
完全に消えました。
この震災があってその後の専門家といわれる人々のあまりに現場感覚のなさ、本当に専門家？・・・と疑問を持ってしまう人たちで管理運営されている情報を見るにつけ、また自然災害をあまりに
過少評価して安全面よりコストを優先してきた某電力会社の経営陣・・全く責任を持つ感覚のない管理監督側の省庁。
また使用済み核燃料についても処理方法も明確でない状況

このような現実の中で特に日本のような地震国での安全な運営は誰が考えても無理がある。

今回の3.11の痛ましい現実を見て、故郷を捨てさせた原発の放射能、今でも広範囲に渡り放射能におびえている人・・・・・
・・・こんな現実を見ても本当に継続すべきと考えますか？
日本（政府）は早く止める方向の決断をして、日本の総力を挙げて新エネルギー開発とその間は各家庭、各企業でのエネルギー自給策を国を挙げて進めるべきです。　今こそ日本人の素晴らし
い力を信じて知恵と力を結集できる時です。

15034 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオ 有り余るほどのジュースの自動販売機は要りません。

原発から発電された電気が３０％以下なら、命がけの発電は必要無いでしょう。

夏場のピーク時の不足分だけで、命がけの発電は必要無いでしょう。

今すぐガスコンバインドに力を注ぐべきだと思います。

送電線を民間に開放して下さい。

人の上に立っている方、もう少しまともな人間になって下さい。

15035 個人 自営業 ６０代 女性 原子力発電は即刻やめるべきです。 発電所の安全性が出来ていないばかりか、有害な核廃棄物の処理をどうするか、その技術もないままに原子力発電を行使するのは、あまりにも楽観的過ぎます。製造物責任の点から考えても
原子力発電は実施する基準には達していないと思います。命あっての物種。経済と人命を天秤にかけることはできません。人間の英知は、科学の発展のみに使われるものではありません。踏み
止まることも人間の英知、反省するのも人間の英知。いまこそ何が一番大切かを心の底から考える時だと思います。

15036 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電の依存は、なるべく早く０（ゼロ）へ。２０３０
年には、確実に０になるよう努力してほしいですし、私
たちも努力したいです。

　生命が生まれ、育まれるのは、安全な自然があればこそ。福島第一原発の事故で、放出されてしまった放射性物質は、今も水や大地、空気、すべての生き物たち、建物さえも汚し続けていま
す。原発が通常稼働しているだけでも、空気や水を汚しています。未来の地球が、美しい生命に満ちた、星として残すことが、地球人としての、義務・責任であると思う。危険なゴミだけ残してサヨ
ウナラでは、情けないことです。
　原発を停止しても、残された放射性廃棄物が安全になるまで維持管理しなければならない。数万年ももつ建物はありません。膨大な経費がかかり続けるのです。結局原発が一番お金がかかる
のです。
　安心、安全、そして経済的なエネルギーは、原発ではつくれません。

15037 個人 家事専
業

３０代 女性 私は原発の依存度は今すぐ0%がいいと思っています
が、 低でも2030年に0%は必然ですし、可能だと考え
ます。

一民間企業として総括原価方式を採用していること自体、健全な経営とは言えない。
2030年までに経営状態を見直し、経営を健全化させることは可能だ。

30年までに、代替エネルギーを利用した安定した電気の供給方法を、国民の「生活」ではなく「生命」を第一に保証していただきたい。

だいたい現在の科学を持ってして、人間が処理できない物質を利用するのは間違っている。

場当たり的な方法を選択するのではなく、明確なビジョンを持ってエネルギー問題を解決していただきたい。
でないと、 終的には日本という国が亡くなってしまうのではないか。
そういう危機感があると、将来子孫を苦しめる結果になるのであれば、安心して子供を作れない。

エネルギー問題は「経済」だけを支えてるのではない。「少子化問題」にも大きく関わってくる。
エネルギー問題を中心に、将来の日本について今一度考えていただきたい。

15038 個人 自営業 ７０代 男性 ２０３０年までに原発ゼロ%にする。 原発事故による放射能汚染はこりごり。電気は原発以外でも作れます。

15039 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 福島の原発事故が未だ収束しない中で原発再稼働は
正気のさたと思えない。放射能廃棄物の処理が出来
ない現状、稼働はありえない。ゆえに即刻、原発ゼロ
へ。このままでは近未来に日本は消滅。それでいいの
か？

２０００年を越える歴史の国、日本を消す愚行を見過ごすわけにはいきません。どうか、為政者の方々、目を覚ましてください。もし、このような蛮行を許せば、貴方のがたの魂はどこへゆくでしょう
か。それをこころに問うてください。

15040 個人 その他 ３０代 男性 今回は地震、津波での被害でしたが、原発といえど、
人が操作する事に変わりはないわけで、絶対に事故を
起さない車がない、絶対に落ちない飛行機がないのと
同じく絶対に安全な原発は作れないと思います。

そんな中で首相が「安全だ」とか「責任を持つ」とか言われても誰が信じるのでしょうか？もし選挙で負けて首相じゃなくなった後、事故が起きたとき野田現首相はどう責任をとるのですか？また原
発を推進してきた元与党、自民党に責任はないのですか？

15041 個人 その他 ５０代 女性 原発依存０％を望みます。自然エネルギーによる発電
割合を増やす。

100%安全な原発など、あり得ません。福島では、絶対起こってはならない事故が起こったのです。
原発を運転し続けて、運良く（あくまで運良く）事故が起こらなかったとしても、放射線を出し続ける廃棄物はどうするのでしょう。千年・万年も安全を保つ方法があるというのでしょうか。
全ての原発を速やかに廃炉にするのが、私の希望です。

15042 個人 自営業 ４０代 女性 現時点で福島原発の問題、又、他発電所の安全性も
確実に確保されていないと思う為、再稼働には反対。

現在、人間が原子力を電力供給の為に扱うことは難し
くリスクは甚大と思う。
ゼロシナリオが望ましい。

福島の時と同じ経験は二度としたくありません。
また不安を感じながら生きていきたくありません。

15043 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張 大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層がある可能性もしくはあるため。そもそも核廃棄物の処分場すら決まっていないし稼動が続けば核廃棄物は増え続けるため。
事故があってから対応しても遅いし停電で起こる不利益よりも事故での不利益の方が大きいため。

15044 個人 自営業 ７０代 女性 ２０３０年までに原発ゼロ。 農業をやってます。原発事故で深谷ネギが売れなくなりまました。放射能汚染は経済をだめにします。原発反対です。



15045 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロを希望！ 難しいことはわからないし、利権なんてほとんど 自分達には関係ない。
政府とマスコミと電力会社はグルになって国民を騙しているとしか思えないです。

本当のことをいってほしい！今回の大飯原発の再稼働は見切り発進を公認してしまったとしか、いいようがない！

こんな社会を野放しにしたら、なんでもかんでも道理が通らない世の中になってまいます！

子ども達に孫達にツケを残すのでしょうか？
これがいい大人のやることなんでしょうか？

代替えエネルギーは 必要です。危険なものより本当の安全を！！！

原発ゼロの世界を！！！
 

15046 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電所はいりません 　現状の何を考慮して原発再稼動などど言っているのか理解に苦しみます。
　原発が必要な本当の理由を言ってみたらいいじゃないですか。まずはそこから。今は話し合いにもなっていやしない。
現時点でエネルギーが不足するなら火力、水力発電所などメンテして再稼動すればいい。環境に悪影響？コストパフォーマンスが悪い？それを追求してモノにできなくて惨憺たる結果になってい
るのではないですか？
原子力がクリーンな安全なエネルギーだなんて論理がどこから出てくるのか、素人にはわからないのですが。
これだけのことを引き起こした東京電力を厳しく追求し、責任をきっちり取らせれば政府の重みが増すと思います。
消費税増税なんてグダグダ内部抗争やっているよりよっぽど可及的速やかになすべきことではないでしょうかね。

15047 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 可能な限り早く原発を全て廃炉、核の撤廃を望みま
す。

核エネルギーを十分に制御する技術や知恵の無い状態での原子力発電は地球を汚すだけで無く地球破壊の危険性以外の何物でもありません。
福島原発で明らかに成った原子力発電の危険性、人間の無能・無力、廃炉にする費用、膨大な無駄な時間、燃料や廃棄物の処理手段さえ明確では有りません。
ここで知り得た知見を後世に対してどう活かすかが今を生きる人類に問われている事だと思います。
安全を嘘ぶって、まだこれ以上に不安や健康を蝕み、地球を汚す権利は我々には無いと思います。
地球の生物を代表して核を操る事は辞めるべきです。辞めるとしても半減期を考えれば地球が消滅するまで汚
し続けることに成りますが、滅亡の時間を早める可能性は、是が非でも食い止めるべきだと思います。

15048 法人・団
体等

会社員・
公務員

２０代 男性 ３・１１の福島原発事故で明らかな原発の危険性から
私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかありませ
ん。

原発を続けることは、将来のこどもたちにどうすることもできない危険な放射能を残すことです。使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定な中で、原発を動かしていくことはできま
せん。
地震大国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定されます。その中で原発の安全性を保つことは不可能です。「ゼロシナリオ」のほかに私たちの安全を確保する道はありません。
「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。そのことが、新しい日本の経済成長にも寄与するはずです。

15049 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増やす
スケジュールを国民にしっかり示すべき。

15050 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択します。
今すぐにでも、原発は停止すべきと考えます。

第一に、原子力発電に安全性はあり得ないということが、今回の福島第一の事故で日本人は身に沁みたはずだがらです。さらに福島第一の事故を止めることができなかった保安院が安全だと
いっても、説得力にかけます。

第二に、放射性廃棄物の処理方法が現段階では無く、我々の子供や孫にそのツケを追わせることは、現代を生きるものとして、決して許されるものではありません。

15051 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発はすべて廃炉にしましょう。原発で作った電力は
不必要です。

放射性物質が一度外部に出たら、それに対処する術がありません。また、核のごみをどう捨てれば良いのか、まだ対処できません。

今、まずは、福島の方、関東圏内の方の避難、保養について検討お願いいたします。内部被ばくについてともに学んでいきましょう。

日本は、国民主権の国ですよね。平和憲法も持っています。幸福追求権も認めています。今回の事故は、健康で文化的な暮らしを奪いました。

事故が起きれば、どんな政府でもまともに対応するのは困難でしょう。ともにこの日本の土を汚さないように、頑張ってまいりましょう。

15052 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年までに原発ゼロ！ 放射性廃棄物の処理が出来ないのにウランを燃やして地球を汚してはいけない。発電方法はいくらでもある。原発反対です。

15053 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力発電所の即刻廃止を求める。 　東日本大震災から1年以上たった今も、福島の原子力発電所の制御は出来ていない。収束宣言は実態にあっていない。今も放射能は漏れ続け、日本をそして世界を汚染し続け、多くの人々・生
物の生命を脅かし続けている。。
　原子力発電がなくなると電力不足なるとか、地球温暖化が進むと言って人々を不安に陥れる人がある。しかし、それは単なるまやかしである。原子力発電は稼働し始めるとめいっぱい稼働させ
て、他の発電所の稼働率を下げることによって、依存度が高いように見せているだけである。震災以後、計画停電によって被害をうけた企業は、既に自家発電器を装備している。
　嘘の計画停電により、命を失った人や命を縮めた人たちに対して、計画停電を実施した人たちは良心の呵責を感じないのであろうか。
　地球温暖化というのも確たる証拠もなく、また、 近は太陽の活動により、むしろプチ氷河期が心配されている。風力発電、地熱、太陽熱その他大きな設備もなくできる農業用水路を利用した小
規模の発電を推進していくべきである。
　大飯原発が再稼働したが、24時間で、広島原爆の3個分の死の灰を生成している。すでにある放射性廃棄物の処理だけでも、大変なのに何故、毎日生成し続けるのか。
　映画チェルノブイリハートでは、生まれてくる子供の85パーセントに障害が出ているという。映像では、私が今まで見たこともないような、奇形児が沢山うつされていた。これからどんどん小児ガン
の子供が増え、只でさえ、少子化なのに、生まれてくる子供たちが、重度の障害を抱えているということに気がついてからでは遅い。。
　地震国の日本の上で、原子力発電を続けるということは、自滅への道を選択していることにほかならない。
　

15054 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選びます 「原発ゼロシナリオ」を選びます。原発は、災害が起きた際の被害があまりにも甚大です。自然も人も社会も破滅的にダメージを受けてしまいます。ぜひ、その他の火力や自然エネルギーを推進し
てください。また、各自治体で電力を自前で供給できるようにしてください。

15055 個人 自営業 ５０代 男性 脱原発。 原発以外での電力供給をすすめてほしい。

原発、もう一か所になにかあれば日本はそれこそ立ち上がれない。

原発は　いらない。

15056 個人 自営業 ３０代 男性 日本全国の原子力発電所の撤廃のお願い 原子力発電をするためには無化するまで何十万年もかかる放射性廃棄物が大量に出ます。それを捨てる場所も無ければスウェーデンのオンカロのような施設もない上での原子力での発電はそ
もそもが矛盾しています。

仮にオンカロのような施設があったとしても10万年後にもその施設が存続できるかどうかの保証も無いですし自分たちの何万世代も後にそういった負の遺産を残すような発電方法は人としてとる
べきではない。

発電に関して言えば全てがクリーンなものなど不可能だとは思いますが
地震大国の日本で言えばあまりにもリスクが多く無責任な発電方法ですね。

日本としてエネルギーとどう向き合うか、3.11の教訓をどのように活かしているのか、今日本が世界にその姿勢を問われる中で全原子力発電所への判断は非常に重要です。

緩やかに自然エネルギーへのシフトを行い原子力発電所のない日本を目指して欲しいと思います。

15057 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発即時停止希望 福島の原発事故で、現在の技術では原発をコントロールできないことがわかった。
自分たちでコントロールできないものに手をだすべきではない。
今残っている瀕死の貴重な自然環境を破壊してまで、子孫に負の遺産を遺してまで、原発を維持する価値があるとは到底思えない。
慎ましやかな中でも大いなる発展はあるし豊かさは得られる。量ではなく質の豊かさを求める社会になってほしい。

15058 個人 無職 ６０代 男性 原発比率について・・・(1)の０％ 私達のためではなく、これからを担う子、孫達のために安全なエネルギーを求めます。

15059 個人 自営業 ５０代 女性 再稼働反対。原発依存度ゼロにしましょう。 2012年7月4日時点で日本の原発は稼働率ゼロでした。
原発がなくても電気は賄えます。

また、地震の活動期になった現在の日本であること、福島原発の事故が全く収束していないことを考えても、原発を選択することは許されません。

地震や福島のことをたとえ考慮しなくとも、核廃棄物の 終処分方法が確立されていないことだけでも、それをないがしろにして原発を推進するのは全くおかしいです。

15061 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す。
＜即原発ゼロへ＞

大飯原発、志賀原発、敦賀原発、ほぼすべての原発直下に活断層の可能性がある。。日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」である。
速やかなる原発廃止を求めます

15062 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 すべての原発を即時廃炉にする。脱原発で電力会社
の経営が破綻しないように核燃料サイクルなど積立て
てある原子力関連予算を回す。一時的な電気料金の
値上げも甘んじる。電力の完全自由化、発送電分離を
実行する。

活動期に入った地震国日本で原発を続けるのはもう無理。福島事故のような大事故が起こる可能性と、核廃棄物の 終処理方法が確立されていないことを考えれば、経済的に全く割に合わな
い。代替手段としては５年から１０年は火力発電、とくに高性能のガス燃料発電の比重を高め、２０３０年から２０５０年までには、相当部分が再生可能エネルギーでまかなえるようになるだろう。
もっとも政府がエネルギーのミックスを計画として固定的に決めるのは余り意味がない。あくまで脱原子力、代替エネルギーシフトをビジョンとして持っていればいい。

15063 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力２５％シナリオを支持します。途上国のエネル
ギー消費量の増加にともなう化石燃料費用の高騰リ
スク、国のエネルギー保障の視点から、原子力を全廃
するという選択肢は選ぶべきではない。

日本だけであればエネルギーの消費量は漸増的なものであるが、世界的にはエネルギーの使用量は増加しており、長期的には化石燃料費は高止まりする見込みであることが指摘されていま
す。シェールガスが注目されていますが、これが注目されたのも化石燃料が高騰したため、採算ラインに乗るようになったからです。おそらく、今後もガス石油価格は下がることはないでしょう。
また、大飯発電所が動いたことにより、原油やガスの先物価格等が下落しました。原子力を使用するという選択肢を持つことは化石燃料の購入力を強めるためにも必要な要素であると思われま
す。
経済や利益のために原子力を選ぶのか、という意見もあると思いますが、燃料費の高騰が大きく影響するのは私のような一般的な市民です。東京電力の電気料金値上げは原子力を動かすこと
を前提としているにもかかわらずあれだけの値上げと議論を呼びました。原子力をゼロにするとこれ以上の値上げが全国的に見込まれますが、日本はその経済的な負担（化石燃料の購入費用
は外国に流出するだけです）に本当に耐えきれるのでしょうか。

15064 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 0シナリオを支持します。 これだけ地震の多い国で、どれだけ安全性に気をつけても絶対はないとおもいます。稼動している原発、再処理施設、使用後の燃料の保存施設、どこが地震にあっても何かしらの被害が出るで
しょう。次世代に負担をかけないように原発を作ったはずです。次世代に負担をかけないためには原発を廃止する勇気も必要なのではないですか。

15060 もっと女性の意見を聞いてください。日本の人口が半数以上が女性なのを忘れてはいけません。このままでは日本で子供を産まなくなります。
経済は大切です。でも大きな転換期がきました。他の産業を推進するのです。
政府も覚悟して使命をまっとうしてください。それがあなたの仕事です。

震災後の政府の対応にはじめて日本人で恥ずかしいと思いました。情報操作、北朝鮮と同じに思えます。金、利権をめぐる頭の良いと言われる人達。
安心して子供が産める国でなくて国家の発展はありません。子供と婦女子が不安な国に繁栄はありません。
でも怒ってばかりでは解決しません。私から考え、そして改めたいです。

○世界に向け―　2度と同じ事故を繰り返すことは出来ない

先進国は脱原発を支持している。日本も真の先進国になるべき。
福島で世界の環境を破壊し世界各国に迷惑や心配をかけた。きっぱり脱原発を宣言し世界に手本をしめすべき。
新規術を持って地震、津波、原発の三重の苦しみから立ち上がり新たな日本を見せるべき。

○国内―　原発は何にしてもリスクが高すぎる

保障を含めばコストは計り知れない。人体、環境への影響は計り知れない。
生きるのが心配、不安に、鬱になる。原発への考えの違いで地域がばらばらに、村八分に。
重大問題、原発原因で自殺が起きている。汚染地区は元の故郷に戻せない。若者、子供は住めない。
西日本まで放射線汚染が起きれば日本は食べるものがなる。住む所もなくなる。子供が産めなくなる。生む事を選ばなくなる。少子化加速。

国民の節電は原発並みの大きな資源。グリーンエネルギーによる値上げも覚悟する。

○新たな巨大地震と津波に向け

南海沖やその他の巨大地震、津波への対策は一刻を争う。このままでは原発は国を滅ぼす原因に。学者、専門家。知恵、力を合わせて早急の対策を。

○市民のデモ―　現代の一揆

電力会社、官僚、政府、原子力村のあまりのウソと利権のしくみに。
誰も責任を取らない事に。
原子力の危険を目の当たりにして。手におえなさに。無力さに。
福島の方をほったらかしなのに国民が怒った証。
悲しみと怒りにいてもたってもいられなくなった証拠。

○原発、本当に安心なら―

交付金は必要ない。交付金依存にさせない。
東京や大阪に建設を。
地層を調べて国民を安心させる。全ての不安材料を取り去ってください。
過去、現在、未来の情報開示する。
お金の流れを可視化。全ての電気の量を可視化。

○再生可能エネルギ―開発―　経済界から変わる、これこそ日本の生きる道

エコ産業(車、家、家電、システム）大幅雇用、経済活性、輸出大幅黒字、内需拡大。高性能蓄電池開発、地中熱活用技術開発。その他活用出来れば何でも。CO2削減＋経済的なエネルギー開
発を。エコ産業で世界貢献も出来る。
アジアや中東の原発建設予定に代わるエネルギーと技術を早く開発して輸出してください。

○原発関連事業―
放射線を軽減、又は0に戻す技術開発。高濃度使用済み核燃料を軽減、又は0に戻す技術開発。これなくして再稼働はない。使用済み原子力発電所を再生可能エネルギー発電所に。

原子力発電再稼働に反対します。女性４０代自営業法人・団
体等



15065 個人 無職 ４０代 男性 ゼロシナリオの支持ですが、廃炉は5年以内を望みま
す。廃炉後はバイオ燃料製造を産業の柱に希望しま
す。

使用済み核燃料貯蔵量は、あと5年で満杯になります。それまでに 終処分場の決定建設が必要です。
現在の政治・行政のあり方で、 終処分場が決まるとは思えません。
政府が一方的な 終処分場の宣言をして、地域に対立と分断を起こすような方法を取らない欲しいです。
分散型エネルギー社会構築には、生活スタイル・就業スタイルの変革が必要です。
電力の需要が も必要なのは、夏季の午後1時から3時と言われています。
まずはこの時間帯の活動を抑制する必要があると考えます。
夏季は強制的に水曜日と土曜日を半日休日とするとか。
行政書類提出・申請にネット利用を活用させて役所までの行程消費を抑える
今後の分散型エネルギー社会構築には、電源構成だけではなく組織配置の分散化も必要だと考えます。
中央省庁の権限・組織を地方に移譲し、エネルギー消費量の平準化を図る。
東京への民間企業の本社機能設置を制限する。
また化石燃料において電力の占める割合は3割り程度であり、大多数は輸送用燃料や空調用燃料や
動力駆動用燃料で使用されています。
再生可能エネルギー普及以上に、化石燃料の消費軽減と代替措置を早急に実施する必要があると考えます。
ボイラーの燃料をバイオ燃料へと転換を促す。
ボイラーの余熱を太陽熱で行い、燃料消費軽減を促す。
輸送用燃料をバイオマス含有燃料へと転換を促す。
木質ペレットなどのバイオ燃料の規格化策定を行い、品質を均一にする
自家発電設備は電熱併用を義務化させて効率を上げる
自家発電普及のためにも、ボイラータービン主任技術者資格に小規模設備用資格設置と資格保有を試験制度に変更し資格保有者増加を促す。
原発廃炉後の立地地域は、廃炉ビジネスや火力発電よりバイオ燃料製造による農業の6次産業化を柱をすることを提案します。
そのために、植物工場の農地適用の規制緩和を要望します

15066 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は今後稼働してほしくない。福島に親が住んでい
ます。去年は散々な目に逢いました。人災だった原発
事故にだったのに、それでも稼働させる考えがわから
ないです。

現実としては原発に依存していたのだから突然ゼロにはできないというのは理解はできます。政府も認めているように完全に安全ではない原発を再稼働するというのはどうしても納得がいかない
ところがあります。福島ではいまだに帰宅できない人もいます。不安と隣り合わせで暮らしている人もいます。その人達に対して原発は必要だから今後も継続して稼働すると目の前で納得できる
説明ができますか？
また将来を担う子供達に同様に説明できますか？
いまはしのいでも将来を考えると原発を継続することにメリットは無いと思います。
いまをなんとかできればという政治には未来がなさすぎる気がします。
今回にかかわらず色々な方面でこのような意見を出せる仕組みを作ってもらえることを願います。
今日もテレビで放送していまいた。政府よりもNGOのほうが具体的なビジョンを提示している。だから政府は信用されないのではという意見でした。
その通りかと思います。
もっと信頼されるような政治を望みます。国民の政治ばなれは加速するばかりです。約束はきちんとまもる。「結論ありき」の意見募集はしない。きちんとこのような声を反映するべきです。

15067 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 (1)を選択します。 日本にある原発の即時停止を希望します。理由は、原子力発電所は、安全安全…もしものことがあってもこれだけの予防措置があるから、と説明されていたことが、福島第一原発の事故で全て
信用できないことがわかったからです。

今ある原子力発電所の立地や設備など、全て点検し、想定外の出来事があったとしても対処できると分かるまでは、少なくとも再稼働するべきではないと考えます。2030年まで待つ必要はなく、
すぐに全て停止すべきです。

15068 個人 法人等 ６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。もっと省エネルギー
の取り組みを進めてください。また、自然エネルギーを
推進してください。そして、地域分散型のエネルギー供
給を進めるよう、電力システムを改革してください。

「原発ゼロシナリオ」を選びます。いままでの世界の原発の事故や今回の福島の原発の事故を見れば原発はこの世界にあってはいけないものであることは明白です。それは、一番大切な命を守
ることだと思うからです。福島の事故を究明せず、また、地震国であることを謙虚に見つめずに大飯原発を再稼動させたことに怒りを覚えます。今回の事故で命を奪われたり仕事や住居を奪われ
たりした方々の怒りや悲しみはいかばかりでしょうか。あのような事故が再び起こるようなことは決してあってはいけないと思います。日本国のためだけではなく世界そして地球のために。私たち
が選ぶ道は「原発ゼロシナリオ」しかありません。

15069 個人 その他 ３０代 女性 絶対再稼働反対！２０３０年日本の電力における原子
力発電はゼロ％以外あり得ない。福島原発事故が２０
３０年に収束すると思うのか？福島原発事故の被害者
を避難、補償せず国民を何処まで虚仮にしたら気が済
むのか？

福島原発事故への政府の対応、隠蔽そして、何より何故未だに子供達が高度汚染地域に暮らしているのですか？避難もさせず、補償もせず、安全の補償の無い原発を再稼働なんて狂ったんで
すか？福島原発を収束させるまで、日本に原発を使う権利など、あり得ない。避難、補償して下さい。東電幹部を裁いてください。今すぐ原発全機停止し、廃炉に向かうまで日本人は黙ってはいま
せん。今なお地震も沢山起こっていて、いつまた事故が起きるかわからない。日本の政治は世界の恥です。自然エネルギーに転向することは新しいビジネスにも繋がり、世界をリードする事、尊
敬される行いなのに、過去 悪の事故が今も収束されていない国民を見殺しにする日本で原発再使用は許せない。今すぐ、大飯原発を止め、廃炉に向かって下さい。野田に日本人の命、日本と
いう国、そして今まで続いてきた日本の歴史、伝統を滅ぼす権利はない。誰にもそんな権利はない。
乱心政府のレッテルを世界からも張られて、なお国民の声を聞かず卑劣な政策をとるのはもうやめてください！
命を優先し、避難補償をしっかりと行い、自然エネルギーに転向してください！

15070 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロシナリオとすべきです。また再生可能エネルギー
を積極的に開発すべきです。

1.福島原発事故で、よくわかったことは、２つあり。
一つ目は、今回のような被害でも許されないことですが、まだもっと莫大な被害が起こりうることが、予測され、被害が全世界的になりうること、また、子々孫々の数十年に数百年へも悪い影響を
のこすことです。普通の工場の事故ではないこと。
また、２つめは、使用済核燃料の廃棄方法がないことです。これは世界のどこに運んでもダメです。再処理燃料も、もんじゅ事故ではっきりと使用できないといえます。

2.また、東電は、福島原発事故の、実態をまだ、隠しているとおもわれる。ここまで住民に、国民に悪いことをしながら、まだ居直っていることは許せません。
また、全電力会社は、データ隠し、説明会でのやらせなど、国民を「騙してきた」ということが、これまでの１年半でよくわかりました。彼らの発表はとても信用できません。電力受給データも信用で
きません。

3.日本は地震国です。どこであっても、事故の可能性があります。原発はすぐにやめるべきです。

4.風量、太陽光発電、地熱、メタン発電開発のために、原発開発の費用を全て使用するべきです。

5.なお、電力会社には、すぐに「オール電化」を止めさせてください。あまりにもひどいことです。省電力に反しています。
15071 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 福島事故が収束していないのに原発再稼動とはなん

という暴挙。こどもを助けろ。避難民の生活を守れ。
直ちに全ての原発を停止し全精力をあげて福島事故を収束されよ。

15072 個人 無職 ６０代 男性 国民を恐怖に慄いて暮らさなければならないような原
発は即時廃止してください。廃炉にしていく過程も危険
のないように一部の官僚と御用学者に任せないで
オープンにして進めてください。

40年以上国民をだまし続けてきた安全神話はもうないはずです。地震や津波だけでなく危険性の排除が出来ない以上原発は廃止しか選択の道はありません。
廃棄物の処理すら未だ目処すら立っていない。電力会社の利益のために1億人の命を危険にさらすことは国民主権の現在ありえない。堤防だとか圧力を抜く弁などと言う姑息なその場しのぎの
提案しか出来ない、現在の原子力科学水準ではおそらく国民が納得できる安全対策は不可能と推察します。したがって即刻廃炉に向けて研究を進めてください。無駄な税金を使って堤防などの
土木事業をしない事。その際にもいわゆる原子力村の馴れ合いで工事をしないよう厳格に安全対策をする。
　福島の真の原因究明はまだ手についていない。廃炉の安全対策と、世界に大迷惑をかけた日本の行政の長が率先して原因究明に全力を挙げるべきです。汚れた海や空・地球を元に戻す責任
もある。もっと真摯な態度で世界に福島のことを公表し、謝罪してほしい。皮肉にも日本は唯一の被爆国です。しかし長年広島・長崎の被爆者に内部被曝を似とめてきませんでした。今回の福島
ではそんなごまかしは通用しません、きちんと被爆からの防御もするように強く要求します。

15073 個人 パート・
アルバイ
ト

７０代 女性 エネルギー・環境に関する選択肢について 選択肢の(3)を選びます。
２５％以上でもいいくらいです。
０％など、非現実にもほどがある。
無理でしょうね。
家計も苦しくなり、景気が下がります。
コストがかかる上に人体に被害が及ぶ火力発電には反対です。
東北地震からどうしてこんな展開になったのか理解できません。
それまで何の問題のなかった。
０％と今さら提案するなら 初から作らなければよかった。
作るにも予算を使い、廃棄にも予算がかかる。いまさら処分しきれるんですか？
東北での原発事故はそもそも人災でしょ？
ばかな元総理のせいですよね。
いい迷惑ですね。
こんな意見を書くのも面倒くさい。馬鹿げていて悲しくなるが、仕方がないので意見を書きました。

15074 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 今すぐ、原子力発電は停止すべきです。今度大きな地
震が来たら、

殆どの日本人が被ばくします。

日本は地震大国です。

原発の建物や機械設備の溶接部分や繋ぎ目が、ガチャガチャと右へ左へ揺れ

て、破損しないはずがありません。建物の下に断層があれば、配管は千切れま

す、切断されます。

日本人は全滅します。ジックリ被ばくに苦しみながら。

世界には原発より安全な、コストのかからないエネルギーがあります。

政府には、人命を尊ぶ志より、党利、個人的な利益に簡単に汚染される体質が

骨までしみついている。日本に日本を担う子供たちが居なくなりますよ。それ

は税収も減るということです。

子供を持つ普通の国民は利益より、子供の命を、将来を選択します。

15075 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロに、そして人命と健康を軽視しないで大切な
ものを見直す社会に。

原発を将来できるだけ早くゼロにしてほしいです。
理由は、やはりいったん大きな事故を起こすと影響が大きすぎ、たくさんの人が健康について不安を持ちながら生活することになるからです。その土地の人の苦しみは言うに及ばず、風に乗って、
また農作物の流通により、また瓦礫処理により、広い範囲で放射能の被害が起きる可能性がある。
そのことは、福島原発の事故で多くの方が実感、意識していることと思います。
あれだけの事故を起こし多大なる被害を出しながら、多くの人が反対しているのに、何故また原発稼動を強引にするのか、その方が不思議です。
人命が 優先、経済は国民の安心や健康あってのことで、本末転倒にならないようにしてほしいです。
原発に関する利権の話もよく出ていますが、そういう原発を推進していく人達が得をする構造もなくしていってほしいです。
贅沢をしたり楽をするより、大切なことがあると多くの人が気づき、多少電気が足りなくても、現代の生活を見直すきっかけとする、人間の健康と安全、健康を守ってくれる自然環境を大切にする、
昔の生活の良さも見直す、 そんな社会になれば、おのずと原発はいらなくなるのではと思います。
国が国民の多くの意見、思いを汲みながら 何が大切か、現在の利権優先ではない、何世代も将来を見通した、真に賢明な判断をしていただきたいと思います。

15076 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを選びます。 ゼロシナリオを選びます。
昨年の原発事故で、原発が制御不能に陥るという事態が生じることが明確になった。原子力という危険なエネルギーを使用するという選択は、あくまで制御が可能という前提でなされるべきで、制
御ができないということがはっきりした以上、原子力は使用しないという方向で考えるべきことと思う。
また、使用済み核燃料について、仮に再処理をしたとしても、その先の 終的処理については、現時点では明確になっておらず、いわばつけを将来に残す、ということであり、この点でも原発はな
くすという解決しかないと考えられる。

15077 個人 その他 ５０代 男性 2030年には０％に。原子力発電は、廃棄物の処理が
できない、福島第１原発が地震でどの程度壊れたかわ
からない、という実用化にはほど遠い技術です。

廃棄物の処理は誰が引き受けますか？　ウラン鉱石程度の放射線になるまでに７万年程度かかりますが、それまで人が来ないようにできますか？　廃棄物の処理工場はいつになったら動き始
めますか？　それにはいくらかかりますか？　誰が負担しますか？　ウラン鉱石を掘る時に放射線で病人が多数出ていますが、どうやって防ぎますか？
他にも多数ありますが、まずはこの疑問にしっかり答えが得られないうちはすぐにでも０％にしてほしいところです。

原発を止めても電気が足りることは、関西電力が大飯原発を動かすと同時に火力発電所を止めたことでも明らかです。それより電気需要のピークカットを促す制度（午後１時から４時の電気料を
値上げし、他の時間を安くするなど）を早く普及させれば十分です。

また、山村部には小水力発電に適した場所がたくさんありますが、売電のしにくさで普及していません。

これらを充実させれば電気需要は十分にまかなえます。

15078 個人 学生 １０代以
下

男性
今回の事故が起こったことから安全性が完全でないと
危険であるということが明らかになりました。
これから先生きていくものとしては今後の原子力発電
所の建設また再稼働には断固反対です。

ＮＨＫの番組で見たフクシマの事故に関してのドキュメンタリーの中で保安院の方が「フクシマの3月11日以降に戻れるなら戻りたい」という発言をしていたのを見て大変驚き、怒りを抱きました。
物事は起こってからでは遅いのです。
起こってしまったのですから、次はもうなしです。

15079 個人 自営業 ５０代 男性 野田内閣及び民主党の原発政策に反対 国民の意見を広く聞くと言う、今回の原発依存度の公聴会を始め、馬鹿な国民からの意見を聞いたと言うアリバイ作りのようなことは、いい加減にやめてもらいたい。野田首相には官僚の声は聞
こえても、馬鹿な国民の声は一向に聞こえないようですね。関電の原発再稼働にしろ、馬鹿な国民からの税金を差し上げた東電の値上げにしろ、現政府はいわゆる経済界の僕なのでしょうか？
口では脱原発依存と今でも言っているようですが、脱原発と言ったら０％に決まっているのではないですか。他の選択肢を出してくると言う事は、脱原発の気持ちは無いと言う事だと思います。ど
うせ三つの選択肢の真ん中を、広く国民からの意見を聞いた結果だとするのでしょう。原爆の原料を作り続けたいとか、アメリカからの圧力が有るのは、かなりの人がわかっていると思いますが、
愚民の命はどう考えているのでしょう？
首相は原発再稼働の際、責任は自分がとると言いましたが、福島原発の後始末の見通しも立っていない現在、どう責任をとれるのでしょうか。責任をとると言うのは福島を片づける事を言うので
しょう。それすら出来ずに責任をとるとは、本当に責任をとるつもりだったら言えないですよね。しかも次に何か有った時は野田首相は総理大臣ではないと思いますし、議員でいられるかどうかも
分かりませんしね。

15080 個人 家事専
業

４０代 女性 私は原発作りに反対します。
自然エネルギーを使った新しい方法を研究してくださ
い。

原発によって引き起こされた放射能汚染問題によって日本に住めません。
日本から出る人達が増え経済が衰えます。

自然エネルギーを使って、
子供たちに明るく安心して住める未来を与えてください。

どうぞよろしくお願いします。

15081 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す。
みんなでやってみようじゃないですか。

私たちのほんの2世代前の暮らし、できるはずです。
「足るを知る」

15082 個人 自営業 ３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張 即刻ゼロ％にすることを希望します。
ここ 近、猛暑が続いていますが、現時点では電力不足には陥っていません。
原発は不要です。もんじゅの維持費など無駄そのもの。その予算で福島の人々の援助に回してほしいです。

またこのパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増
やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

15083 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電反対 これから地球に大きな異変がおこります。
修復できないような原子力発電所は地球にとって致命的です。
一時的な金銭のために地球全体の生命を犠牲にしないでください。



15084 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は必要ありません。稼動は0%を目指すべきです。 人間の手に負えない核廃棄物をどうやって処理ですのですか？
現在の私たちの生活を豊かにするために後世に処分できないお荷物を押し付けるなぞ、自分勝手すぎる。
今後、日本を世界を天変地異が襲った際に、どのように安全を確保するのですか？
野田総理は10万年後の人類にどのような責任がとれるのですか？
できもしないことを約束などするものではありません。
なんと無責任で自分勝手なことか。

福島と同じような事故が起こった際、人間に責任なぞ取れるものではありません。
なんと思い上がった考えだことか。恥ずかしい。

事故が起こったときには、電力会社が責任を取るだの、そんないい加減な話はありません。

原発は今すぐ廃炉にし、自然エネルギーに転換を図るべきです！

15085 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
50年先、500年先の地球を想像し、人間と自然が共存
できる道はこれしかありません。
事故が起こらなくても常時被爆する仕事は人権を侵し
ています。

原発ゼロシナリオを選びます。
日本の知恵と技術を自然エネルギーの推進に結集させれば、世界をリードする自然エネルギー国になれると思います。

15086 個人 その他 ５０代 女性 原発０％を支持します。今こそ生活を見直しましょう！
美しい日本の国土をまもりましょう！

原発の存在自体が格差社会の象徴となっています。田舎に危険を押し付けて、ノウノウと電気の無駄使いをしていることや、核廃棄物をこれ以上増やして後世につけをまわしていることを恥じる
べきです。今こそ日本の技術で「原発ではない発電方法」を確立して、海外に輸入したらどうでしょうか？世界平和のために頭を使いましょう！

15087 個人 無職 ６０代 男性 代替エネルギーについて 今、原発の再稼働等でもめているわけですが、これを小水力発電に切り換えれば日本の場合、廻りは海であるから川が多い。昨今の農業離れで休耕田が多い。田んぼの近くには小川が」『流れ
ているはずです。小水力発電所であれば、発電機と蓄電器の置き場さあれば出来るんです。100キロワット以下と馬鹿にするなかれ。全国に設置すれば、原発数基の発電量は産むだろう。設置
費用も掛からないし、環境破壊も無い。休耕田を利用するから場所はある。水も水車で回すから再利用できます。天候にも左右されない。之を利用しない理由は無いのです。 近、被災地の瓦礫
が堤防替わりに使われています。もっと利用すれば「緑の長城」が出来るはずです。そう言う風に要はやると言う決意を以てやる事が大事です。太陽光はお日様が無いと能力を発揮しない。風力
発電は、低周波を出します。健康に悪い。火力発電は燃料費が高い。国を挙げて買うと言う事をしないから一向に易くならない。今、ロシアの沿海州での液化ガスなどパイプラインを北海道に引
けば易く上がるのです。それをしない国はおかしいとしか思えない。政策よりも政局の国会です。だから、小水力発電所を全国に設置すれば、100キロワット×10000台設置したとすると、100万キ
ロワットも発電するのです。要は、ブータン、ネパールのように水車発電で原発の代わりにはなるでしょう。雇用にもつながる。一石二鳥の役割も出来る。

15088 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオ 「福島第一原子力発電所」の事故は、福島ならびに周辺地域に直接的かつ甚大な被害をもたらし、日本、さらには世界規模で放射能汚染によって生命、農産物、環境を危険にさらし、拡大させつ
つある。安全だと言われていた原発が事故を起こし、その収束の見通しも立たず、原因も十分に究明されておらず、全国の原発の安全確認もなされておらず、瓦礫や核廃棄物の処理、被害者へ
の賠償といった問題も棚上げしたままであり、まだ多くの住民が県外に避難をしており、１～４号機の事故処理ほか、何一つ解決しておらず、原発を稼働させなくても電力が不することはないと分
かっている以上、ゼロシナリオ以外はありえない。上記の状況にあって、そもそも今後の原発へのエネルギー、電力依存度について３つの選択肢を設けて一つを選ばせること自体が誤りである。

15089 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを選ぶ ゼロシナリオを選び推進すべきと考える。
事故ゼロはありえない一方で、事故の無限大とも思える規模と半永久的に解決できそうもない被害、更に無害化どころか閉じ込められる保証もない燃料廃棄物の危険を考えれば、ただちに原発
ストップした時の損害などとるに足らないものに思われる。国をあげて今までの原発関連の経費の大半を当てて、過去に取り組みを怠ってきた各種の再生可能エネルギーの実用化・爆発的普及
を推進すれば、次の世代に一つ恐怖の少ない世界を残すことができる。

15090 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 　自然エネルギーへのシフトは、少なくとも、決して処
理できない放射能性廃棄物の処理よりは、可能性が
高い。

　日本の技術力の粋を集めて、今後の再生可能エネルギーの開発と、二酸化炭素削減が実現できないとは思えません。官産学が一体となれば、必ずや世界をリードできると思います。原発を輸
出するよりは、再生可能エネルギー技術を売る方が、遙かに時代をリードし、将来の経済的効果も期待できると考えます。
　百代の禍根を残す放射性廃棄物を、後生の国民に押しつけるのは、あまりに無責任。

15091 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発に全面的に反対します。
子どもの未来のために。

安全性の担保がないままに再起動されてしまっていること自体、納得できません。
他のエネルギーについての議論をまともにせずに、原発ありきになっているのが否めません。

15092 個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオを強く支持します。
人間の健康な命あっての経済です。

人間の健康な命あっての経済です。
事故によって街が住めなくなるような
可能性がある発電は直ちに廃止していくことを協力にお願いします。
経済のために人の生活を犠牲にすることは
本末転倒だと思います。
人あって経済、社会が存在することは自明です。
どうぞ人と言う観点から行政をしてください。
お願いします。

15093 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電所はなくしてほしい 今回の福島の原子力発電所の事故で、どれだけ危険なものが日本に54基もあったのだと思い知らされました。

現在でも福島の方々は苦しい思いをしておられると思います。私は東京に住んでおりますが乳児がいるため食べ物には細心の注意をはらい南のものを購入しています。

大飯原発再稼動の際、 初は夏の間だけと言っておきながら、なし崩しに他の原発を稼動しようとしたり、東電への甘い対応をする政府の動きを見ると、まったく信用できず、言うことがころころ変
わるのですぐにでもすべて廃炉にしてほしいです。

また事故がおこっても政府の情報はあてにならないことが、今回の事故ではっきりわかりましたので、そうなる前にすべて廃炉にして下さい。

15094 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 20年以内に発電の原発比率を０％にする。
将来のために研究のみつづける。

１．原子力の活用について
　遠い将来では、原子力の活用は必要と考えています。
　しかし、現時点での（政府・電力会社の）技術力・危機管理能力では、原子力稼動の不安は払拭できません。
　よって、今の目標は０％にする。達成期限は２０年以内が妥当だと考えます。

２．社会的・経済的影響について
　即時　原子力を０％にする事で、社会インフラの活用不全や、経済活動の制限等を憂慮するべきだと思います。
　このため、当面（２０年）は既存の原発を稼動し、使用年数が４０年を超えたものから順次廃炉にするべきだと思います。

３．将来について
　今後、科学技術の発展や、危機管理能力の向上により、安心してエネルギー活用ができる段階にい至った後に、再度、原子力発電の良し悪しを議論するべきだと思います。

４．結論
　原子力活用の研究はつづけるべきだが、商用原子炉（発電用途）は順次廃炉にし、２０年以内に発電の原子力比率を０％にする。

15095 個人 自営業 ５０代 男性 ３０年を超える原発は順次廃炉にすべきであり、電力
が必要な時だけ 新の安全確認できた原発を限定的
に使用すべきで、安全保障に資するために稼働させる
ことは断じてあるべきではない

　エネルギー政策とは名ばかりの核兵器開発　日本は何発分のプルトニュウムを保有していることか　核兵器にもっとも適したプルトニュウム精錬工場の（もんじゅ）に躍起になっている。誰のため
に核が必要なのかそおそもウラン自体の資源量は化石燃料よりも少ない、使用済みの核のゴミを無害にすることもできないのに　なぜ核を進めるのか電気のために進めているとは思えない。（後
世に負担をさせない）誰の言葉だ半減期２万４千年の核のゴミをだましだまし地中に埋め保管させることが負担でなくて何が負担か。
今必要なエネルギーは今作ればいいだからこそ再生可能エネルギーに日本は特価していくべきである　今なら世界をリードすることが可能　いい意味で世界を征服できる。
経済が優先と考える人たちなら７シーベルト/時のガンマ線を浴びても平気だろうから過酷な場所に志願して行ってもらいたい

15096 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを希望する。原発は人間のコントロール
を超えた存在。放射性廃棄物の処理もできない中でこ
れ以上電力を原子力に頼ることはやめるべき。

1.安全神話を振りまいて来た政府、電力会社、マスコミに対する不信感はぬぐい難いものがある。
2.3.11により安全神話は脆くも崩れ去った。
3.福島第一の事故原因も解明しないまま大飯原発を再稼働させ、再稼働ありきの政策を進める政府に今後の安全対策を任せることはできない。
4.放射性廃棄物の 終処理もできない中で稼働させていくことは、次世代、次々世代へツケを回すことになり、許されない。

15097 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。原発は制御できている技
術ではないので、なるべく早期に研究段階へ戻すべき
です。そして新しいエネルギー開発ももっともっと促進
すべきだと思います。

原発は使用済み燃料を安全な段階にするまで長期間かかりすぎます。初冷却に５年、空冷保存に５０年、使用前のレベルまで下がるのに約１００万年。その間に何らかの事故にあう確率は限り
なく１００％に近いでしょう。これが制御できていると呼べるレベルであるとは片腹痛い。もちろん燃料だけでなく他の廃棄物等の問題も多い。どこがクリーンなのか。研究途中のものを実用化させ
てしまったとしか見えない。本来即座に全撤廃すべきとは思うが、望むと望まざるとに限らず依存していた分をすぐに切り替えられるとも思えない。従って２０３０年までにゼロとする案に賛成しま
す。発電方法についても太陽光発電・風力発電に留まらず、潮汐力や地熱等の他の発電が可能になるよう開発を進めたり、細かなところでは駅の階段や囚人の労働力を発電に利用したりといっ
た、電力会社以外の発電を推進すべきと思います。電力会社は猛反対するでしょうから、一度政府に戻してから整備を進めるのも良いと思います。火力発電に関しても、ゴミ処理施設やフレアス
タックの熱を利用できるようにするなど様々な観点から模索することも重要かと思います。コストが高いとあきらめるのではなく、低コスト化できるよう研究開発していくとか。一般家庭でも新築は太
陽光パネルの設置や個人用風力発電の設置を義務とし、その価格の大部分を電力会社に負担させるのも良いかもしれません。
制御できない技術を使用していくのは愚の骨頂ですし、現状に満足して進歩していかないのもまたしかり。
既存の技術をやりくりすることだけに執着せずに、それを発展させることや未知の技術を開発していくことこそが重要と思いますし、そちらにより多くの資金を確保すべきと思います。

15098 個人 その他 ４０代 女性 即刻ゼロ！関東から関西への避難者です。今、すぐ原
発止めても問題がないことは知っています。

福島の現実があるのに、なぜすぐに停止しないのですか。温暖化はしてません。日本の技術で新たな自然エネルギーを開発するのが、原発事故国の使命でしょうが。

15099 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオです。すべての原子力発電を即廃炉にし
ていくべきです
今すぐ始めても何年もかかります。今すぐ再稼働もや
めて廃炉にすべきです

地震国、日本において原子力発電はあまりにもリスクが大きい。
いち早くエネルギー政策の転換をして、より安全なエネルギーに
変えていくべきです。
福島の事故も政府は国民を助けてくれない
今も放射能の危険の高いところに国民を住まわせている
そんな中再稼働を強引に進めたり理解できません
核被爆国日本は、即原子力事業から撤退すべきです

15100 個人 無職 ５０代 女性 このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持
される」というもの。前提自体が国民を騙すトリックだ。
再び事故が起これば、日本は再起不能になる。

エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

子供たちのために我々大人は「死なない環境」を作るべきだ。自然エネルギーに力を注ぎ、害悪の原発は即刻廃止してほしい。経済なんて、人がいるから成り立つもの。経済優先の政治家は自
分の保身で生きているのみ。そんな政治家には絶対に投票しないし、官僚もいらない。

15101 個人 会社員・
公務員

１０代以
下

男性 私は、脱原発に反対します。全部の原発の再稼働を
求めます。

原発を廃止により電力不足になるから。

15102 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロに！！！！ みんなが安心して平和に暮らせる世の中であって欲しい
。
今は毎日不安で仕方ない。
こどもたちに明るい未来を。

15103 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 国内全原発の即時廃炉を。 事故発生時の処理技術が確立していない原子力発電という装置を用いること、あるいは電力供給を地域独占的に電力会社に依存する事は、ともにリスク管理上あってはならない。企業や病院に
は災害対策上も自家発電装置を保有させるべきであり、それが需給バランスの不均衡を防ぐことにもなる。夏場の家庭の電力量需要増ですら、各家庭への屋根上ソーラー発電の普及促進を行
うことで回避できる。シェールガス開発が進む中、火力発電所は必ずしも石油に依るものでもなくなリつつある。国策として原発推進をしていることが、シェールガスなどの開発を結果的には妨げ
ている。米韓のシェールガス取引設定額は、すでに日本商社の8分の1の価格ラインにまで到達しているとも報じられ、とかく政府に民間が邪魔されているとしか思えない。原発保有は日本の為に
ならない。モンゴルに廃棄物輸出して、ついでに除染土壌も輸出して、日本国土の清浄を取り返して欲しい。

15104 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 東京電力の姿勢に問題あり。
原子力ゼロ案以外に無し。
討論会に、目くらましのためのえせ識者を出すと、国
民がくだらない情報を買わなくなる。

電気料金、値上げ反対。
電力の独占が一番良くないと思います。勝手に事故を起こした会社が、そのしわ寄せを利用者に寄せるというのは、他の企業ではあり得ないことです。

初に、原発ありき、それ以外のエネルギーでは高くつく、というシナリオ自体がおかしいんです。
謙虚にリストラをし、他の発電方法の開発に従事する、それがまっとうな電力会社の姿です。
どんな物を売っている店でも、開発している工場でも、自分のところで問題を起こしたら、自分たちで被りますよ。
東電は傲慢です。
まず、原子力をゼロとし、火力でまかない、その間に自然エネルギーを目指していくこと、それ以外ありますか？
識者と言われる方々だと、アメリカとの関係とか逆に余計な足かせが入るんです。
それが、普通の国民にとっては、すべて邪魔なんです。
自国の国民の健康が 初にあれば、えせ識者のシナリオは全部ひっくり返ります。
マスコミが権力と癒着しているから、変なシナリオが出来るんでしょう。
テレビの視聴率も下がって、新聞も雑誌も一部を除いて売れなくなって、経済効果に本当にマイナスですね。
それでも、権力と戦ったマスコミのものはちゃんと売れますよ。
権力を持つものは、自らをそれで滅ぼさないように、努力してください。

15105 個人 学生 ２０代 男性 原子力削は大幅減！（町の 低限のインフラを支える
程度（信号、街頭、避難所等））５％？
再生可能エネルギー地熱・、太陽光・風力＋蓄エネの
利用拡大！（その他の経済活動等すべて）９５％

一部原子力発電の有効性はあると思う。安定した供給源で、世の中を動かすためには必要 低限ベースライン需要をみたすために必要だと思う。（町の街頭、信号、避難所の空調等インフラの
低レベル）

しかし、人間が活動をしてさらに消費する分は再生可能エネルギー＋蓄電池の大幅な拡大や地熱をもっともっと作ってもらいたい。人々が経済活動や、余暇を楽しむために使う電力はある程度
自然の力を利用したエネルギーに頼る必要があると思う。

15106 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は電源の選択肢に入れるには相応しくない。
原発は全て廃炉。
原子力の研究の継続は必要。
総括原価方式の廃止

原発は電源の選択肢に入れるには相応しくない。
原発の被害は規定不可能であり。万が一の際に誰も責任を負える様な規模の被害では済まされない。総理大臣が謝罪や遺憾の意を示したところで全く役に立たない。

原発は全て廃炉。
早々に水力・地熱・風力・揚水・太陽光・太陽熱発電等の開発に国費の集中投入が必要。

原子力の研究の継続は必要。
原発稼働により生じた放射性廃棄物を永久的に安全に処理し保管する技術と保管する場所の確保。
完全廃炉に向けての作業に必要な技術開発と福島第一原発由来の失政（漁業農畜産物の拡散と微量な放射性物質を含有する大量の瓦礫の拡散）により全国に広めてしまった放射性物質を除
染するための技術開発が必要。
周辺諸国（日本海周辺）で原発が稼働している限りそれらの国で事故を起こす危険性があり、その際に日本への多大な影響も考えられるので日本列島と周辺の排他的経済水域の放射性物質か
らの防護のためにも研究が必要。

総括原価方式の廃止
原発を建設し稼働させればさせるほど利益が上がる仕組みを止め、原発を推進する事によるインセンティブを電力会社に与えないように変える。原発にこれまでにかかったコストはサンクコストと
考える必要がある。

15107 法人・団
体等

法人等 ５０代 法人等 原発反対です。「原発ゼロシナリオ」を選択します。子
ども達に確かで明るい未来をつなげたいです。

日本は地震国です。そんな所に原発を作るのはおかしいです。また、放射能廃棄物の処理方法も決まっていないのに、原発を作るのはおかしいです。ツケを未来につけまわすのはやめましょう。

15108 個人 家事専
業

３０代 女性 原発反対 子供たちの未来に、日本の未来のために原子力発電所は必要ありません。



15109 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発反対！再稼働反対！2030年の時点で原発を0％
にしてください。経済よりも、便利な生活よりも、かけが
えのない命、自然、故郷を守ってください！

なぜ原発に反対かと、説明する必要性さえ私は感じません。むしろ、地球上 悪の事故を起こし、（しかもその詳しい原因や責任さえ明らかにもせず）、数え切れないほどの国民が故郷や仕事、
生活を奪われ、被爆し、子どもたちは危険にさらされ、避難区域に残された動物には救助の手が差し伸べられず、何１０万匹が餓死や共食いで死にました。そして日本だけでなく、世界中に放射
能をまき散らしました。

にもかかわらず、再稼働という決断に踏み切った国に絶望と恐怖、怒りを感じます。海外ではそこから学び、恐ろしい原発からの脱却を目指す国も出てきているのに、当の日本は再び原子力に頼
ろうという…その神経が理解できません。私たちはこの事故から学び、原発をやめ、お金に変えられない大切な命や自然を守るための取り組みを一刻も早く始めなければなりません。

地震大国の日本。活断層の真上に、海の側に多くの原発を抱える恐ろしい国です。もう二度とあれほどの規模の地震や津波が来ないとか、来ても大丈夫だとか、そんなこと誰にも言えるはずあり
ません。福島だって絶対安全だと言われてきました。原発は、人間のコントロールできない怪物です。兵器であれ、発電であれ、人は原子力と共存などできません。世界で唯一の被爆国として、そ
して史上 悪の原発事故を起こした国として、率先して脱原発の姿勢を貫くべきです。もう二度と、福島を繰り返してはなりません。日本だけの問題でもありません。何か起これば、放射能は世界
中に拡散していきます。

経済の発展も、便利な生活もいりません。多少不便でも構いません。計画停電も経験しましたが、少しくらいいいです。原発をなくしてください。グリーンピースなどＮＧＯは、原発を全停止しても電
力をまかなう方法、雇用の増加や経済効果など、様々に提案しています。自然エネルギーですべての電力をまかなうアイスランドは地熱発電を主としていますが、日本も火山が多くあり、環境が
良く似ているため経産省も視察に訪れています。日本人は様々な分野での研究、開発に長けています。一刻も早く、政府一丸となって全力で、研究者らと共に自然エネルギーを安定供給する方
法を研究してください。

15110 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを強く支持します (1)原発をゼロにし、火力発電でまかなうこととなるとコストが嵩むとは思いますが、そのコストは電気料金に上乗せされて支払ってもいいと考えています。

(2)原発から脱却し、既存の発電設備に切り替えた後のシナリオについてもっと考えてください。再生可能エネルギーに切り替えるのって不可能なんですか？使用済燃料棒を地中に棄てて管理す
る長いスケジュールを考えられるなら、同じ年数をかければ再生可能エネルギーに切り替えていくことも十分可能だと思います。

(3)原発が怖いです。福島原発については自然現象が原因だとも言われていますが、今後いくら自然現象に対処する原発を作っても、じゃあテロがきたらどうするんですか？ミサイルが降ってきた
ら？人工衛星が落下してきたら？じゃあ隕石は？すべての「原発が制御不能となるかもしれない」可能性が無くなるとは思えません。地中に埋めた使用済燃料についても同じです。

(4)子どもに未来を残したいです。原発が今までどおりあれば、今までどおり電気に不安の無い便利な生活を送れるかもしれません。でも、「もし…」が起これば、その土地には住めなくなります。そ
れは、便利じゃない生活よりも不便かもしれません。そんな未来は子どもに残したくありません。今は原発ないと、困る人もいるかもしれない。でも、100年後の子ども達に原発のある日本の方が幸
せですか？教科書に東日本大震災のことや福島原発のこと、果てはチェリノブイリも載せているかもしれないのに、その次のページに原発はクリーンなエネルギーって書くんですか？私は原発Ｎ
Ｏです。

15111 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発反対 危険な原発はいらない。

15112 法人・団
体等

学生 １０代以
下

法人等 兵庫高校生原発推進同盟は、脱原発による原発廃止
に反対します。

原発推進が日本を守るから

15113 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年までの、なるべく早期に、原発比率をゼロにす
る「(1)ゼロシナリオ」を支持します。

福島の事故で、原発がどれだけリスキーなものかわかりました。
これ以上、我々の国土を汚す可能性のある原発を稼働させないで下さい。
原発を止めることにより生じるであろう電力の不足分は、省エネ技術の更なる発展と推進、再生可能エネルギーや新エネルギーの研究・開発、蓄電池の研究・開発などによって補えると思いま
す。
むしろ、未来に目を向けたとき、原発がなくても十分に電力を補えるような技術発展に今から貢献し、世界に先駆けた技術を発展させるのがいいと思います。

15114 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を進めてください。 原発の廃炉の方法が確立されていない。使用済みの核燃料をどのように処理すれば安全なのか確立されていない。そのようなものを次世代に残すわけにはいかない。電力不足による産業の沈
滞化を心配するようだが、東北大震災による原発事故を忘れてはならない。安全のために電力料金が高くなってもそれはしょうがないこと。これまで以上の省電力に努め、自然エネルギーの開発
に努めるべきである。

15115 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 宗教団体めちゃ楽連教育は、信者100人上げて原発
推進をします。

脱原発による原発廃止によって電力不足になるから

15116 個人 自営業 ３０代 女性 「原発０シナリオ」を求めます！化石燃料はやがて枯
渇していきます。環境も汚染します。自然エネルギー
の開発や研究を求めます。

原発は、地震が頻発するこの国には大変危険なものだと思います。どんなに安全対策をしたところで、自然は想定以上の脅威をもたらす可能性があり、ニンゲンは必ずエラーを起こします。また、
大量の温排水を出すために海水温を上昇させ、海の環境を破壊しています。原発で発電することにより生まれる危険な放射性廃棄物を未来の世代に押しつけたくはありません。また、第二の福
島を生まないためにも、多くの人々に悲しい思いをさせないためにも、原発０のシナリオを希望します。

15117 法人・団
体等

その他 ５０代 女性 原子力発電に頼らない生活をすべき。日本の技術ま
たこれからの取り組みで再利用可能なエネルギー政
策に変えてほしい。

　福島の事故で原子力発電は安全でないことまた決して安い電力でないこともはっきりした。たとえ不便な生活になっても原子力に頼らない生活を選びたい。
　原子力発電が止まると経済がおぼつかないと言いますが、そうでしょうか。命あっての経済では。土地を奪われ流浪の民になるのは嫌です。子ども達にも美しいふるさと未来を残したい。

15118 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発依存度はゼロにするべきです。 福島第一原発事故から学んだことは、ひとたび原発で事故が起きれば多大な危険とリスクを背負うということ。なにより住み馴れた土地や日々の生活、場合によっては未来までをも奪ってしまうも
のだちうこと。
そのことを知っているのであれば、原発の依存度をゼロにすること以外考えられません。

15119 個人 家事専
業

５０代 女性 ゼロシナリオを選択する。
福島の原発事故の現実を直視しすれば、日本は原子
力発電を諦める決断をするべきである。

１．放射性廃棄物の処理の解決の目途がついていない。後世に
   大きな負の遺産を残していく。
２．日本は地震が多く、どんなに安全対策をしても、ふたたび福　　島のような事故を繰り返す危険性がある。
３．電力会社や政府は、事故後も目先の利益優先で安全をないが　　しろにしている。
４．原発なしでもほぼ電力は足りている。
　
以上の理由でゼロシナリオを選択し、脱原発を覚悟し、ＣＯ２削減の努力をするしかない。
福島第一原発の事故で原発の経済的優位性は完全に崩れた。安全あっての経済である。
今もまだ福島第一原発は危険な状態である。そして多くの被害者が苦しんでいる。その現実を直視すれば、原子力発電を諦める決断をすべきだ。

15120 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は即刻廃止すべき。エネルギーの割合として％の
選択肢なんてありえない。原発は「ある」か「ないか」だ
け。０でないなら推進することと同じ。現状を維持する
ためには原発を新設する必要があるからだ。

福島の事故以前から原発は認められないとずっと思ってきた。原発は事故を起こさなくても日常的に原発労働者は被ばくをさせられているし、近辺の住民も原発から遠い地域より多くの放射能に
さらされている。放射性廃棄物も溜まり続けている。こんな差別と犠牲に上にしか成り立たないシステムは原発以外にもあるけれど、考えられる限り 悪のものであると思う。これはエネルギーの
問題ではない。問題がすり替えられているだけ。

15121 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (3)20～25シナリオを選択すべきである。 3つのシナリオのなかでは(3)20～25シナリオのしか選択できないと思います。
理由は、今の日本は「エネルギー安全保障」を重視しなければならない状況にあるからです。
2030年までの将来で原子力を除いたら火力に頼るしか安定した電力確保は無理です。火力比率が高い状態で中国にシーレーンを抑えられれば日本は中国の属国となってしまいます。
沖縄（尖閣諸島含む）の侵略意図を公言している中国は思想の自由と人権を無視した国家にであり、グリーンシフトと引き換えに自由と人権のない社会になっては意味がありません。本来であれ
ば日本は中国や北朝鮮のような国家体制を終わらせ人間の尊厳が保たれる体制へと導いていかねばならない責任があります。

15122 個人 その他 ３０代 女性 原発はいりません。子供達の健康と安全な未来の為
に原発ゼロへ舵を切ってほしいです。
ゼロシナリオしか考えられません。

原発はいりません。
核廃棄物の処理方法や保管場所も確保されていないのに、未来の人達にこれ以上つけを回すのは許されないのではないかと思います。
ましてや福島の事故はまだ続いています。放射能は出続けており、福島で暮らしていた普通の人達は全て奪われて、ふるさとに帰れません。
原発を止めると経済が回らなくなるという意見もありますが、経済よりも命を大事に考える事はできないのか、庶民としてはそう考えてしまいます。
また、悲しい事ですが、原発は安全だと言い続けて対策を怠っていた電力会社と政府の言うことを信じられなくなってしまったので、本当に原発が無ければ電気は足りないのか、疑わしいと考えて
しまいます。
発電方法は原発の他にもあります。そちらに全力でシフトすると宣言することは出来ないのでしょうか？数年後に何パーセント残す等の話ではなく、出来るだけ早く原発ゼロにしますと言って貰い
たいです。
国土が狭く災害の多い日本に原発があるのが今はただ恐ろしいと感じています。何の力も無く、毎日を生きるのに精一杯の自分には、これ以上何も起きないことを祈るしか出来ません。どうして
再稼働なんて出来たのでしょう？そんな怖い国で子供なんて産めません。暮らしていけません。
普通の人が普通に生きていける 低限の安心をどうかせめて、守ってもらえたらと思います。
どうか、こんな吹けば飛ぶような一般人の声ですが、少しだけでも心をもって聞いて頂けたらいいのにと願うばかりです。

15123 個人 学生 １０代以
下

女性 「脱原発」について、これからどうしていくべきか、どの
ような対策をとればいいのか、の提案

  私は、「脱原発依存」の40年で廃炉にしていき、2030年以降は脱原発か一定数だけ動かすか協議するべきだと考えます。
　理由は、今すぐに脱原発したらこの夏を他の電力だけで乗り越えられるかは分からないのと、大飯原発の問題のようになってしまうかもしれないからです。それに、逆にこのまま原発に頼ってば
かりいると、使用済み核燃料の処理場に困ります。とりあえず様子をみて原発以外の他の対策方法を考えられるのではないでしょうか。
　もちろん、簡単なことではないのは分かっています。他の対策方法を考えられないかもしれません。しかし、これ以外の提案にもデメリットはあります。そのデメリットのことを考えると、この提案は
いいのではないかと思いました。

15124 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 電力の為に人の命を危険にさらすべきではないと思い
ます。

電気が足りなくても人が死ぬわけでわありません。原発が事故を起こした場合の影響を考えると、国にとっても負債でしかないと思います。

15125 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 なぜ、日本が衰退していくシナリオしか描けないので
すか。
そんな無能で、無責任なことしかできないような人に任
せておけません。

なぜ、福島原発事故の直接の被害者は一人もいないのに、大騒ぎしているのですか。（ただし、政府とマスコミによる過剰反応による被害者は多数いる）
地震による揺れで、原発は安全に自動停止したことは事実です。福島の放射能は微量なので健康被害は出ないと専門家は言っています。もともと、人間は放射能がなければ生きていくことはで
きません。自然界に存在する放射線量と比較しても問題になるレベルではありません。ラドン温泉の地域と比べたら、逆に少ないくらいの微量なものです。
チェルノブイリ事故の原子炉が爆発した放射線量と比べたら1000分の１以下だといいます。「レベル７」の基準がおかしいのではないですか。
現時点で、中国、アメリカをはじめ世界の多くの国で、原発を推進しています。ところが、なぜか、ドイツ、イタリア、日本の敗戦国が、今回も「脱原発」を選ぼうとしています。
冷静な状況分析をしたうえで、明るい日本の将来像を描いていただきたい。

15126 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所は、核廃棄物の安全な処分方法が見つ
かるまで、新規建設はすべきでない。また、既存の原
子炉は当初の耐用年数である40年で廃炉にすべき
だ。

原子力発電所の日本における問題点は、次の3点。
（１）世界有数の地震国であり、原子炉の建設に向いていない
（２）使用済み核燃料の処分方法が無い
（３）事故が発生した場合の被害が大きく、長期間に及ぶ
特に（２）の問題は大きい。これが解決しないうちは新たな原子炉を増やすべきではない。
ただ、廃炉にするためには数十年の期間と、技術者必要になるので、57基の原発を一度に廃炉にするのは現実的ではない。
耐用年数になったものから廃炉にするのが現実的だ。
また、将来的には原子力を利用したエネルギー供給は必要なことなので、安全な立地に小型の原発を建設し、原子力に関する技術者を育成し続けることが重要だ。廃炉にするのは後ろ向きの仕
事であるが、テロや天災から守るためにはモチベーションが必要だ。そのためにも優秀な技術者育成のために原子力発電の火は消すべきではない。
冷暖房については地域やビル単位で電気以外を使う方法や、季節により働く場所を変えるなどの国家的な政策も考慮すべきだと考える。エネルギー＝電気＝原子力という考え方は捨てるべき
だ。
また、少子化や工場の海外移転、省エネ家電の普及により国内のエネルギー消費量は減ることも予測できる。国民一人当たりのエネルギー消費量削減を国家的事業として取り組んではどうだろ
うか。

15127 個人 家事専
業

４０代 女性 １ゼロシナリオ
すべての原発は即廃炉にすべきである。福島の事故
から学ばないとはあまりに愚かである。

日本にある原発すべてを即刻廃炉にするよう求めます。

原発は存在そのものが大変危険であり、3.11以前から事故が多発している。
福島第一原発の事故が起こってからも原発に対応する安全神話はそのままである。
だれも責任をとらず、東電はうその報告書を平気で提出する・・・並大抵の神経じゃない。
今まで通用していたからできるのだ。
ここまでやりたい放題にさせてきた御用学者、自民党、原子力村の人間、公明党、民主党、大手メディア。経済界。私たち国民それぞれにそれぞれの責任がある。

どんな日本を後世に残すのか・・・。
破局的事故が起こるのをこれからもみることになるのか、それとも過去を直視し学ぶのか。
過去から目を閉ざす者は同じ過ちを繰り返すのです。

日本はアメリカからウランとプルトニウムの2発の原爆を落とされ、自らも福一をメルトダウンさせ膨大な量の放射性物質を現在も出し続けています。
同じ過ちを繰り返してしまったのです。
もういい加減学びましょう。
原発はいらない！大飯原発を動かさなくても電気は足りている！
私たち国民を愚弄しないでください。
私たちにすべきことはもうわかっているのです。
即刻廃炉しかないのです。

15128 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発を早く再開しろ！私たちに船に乗って中国に働き
にいけというのか！

早く原発を再開してほしい。日本で自動機で生産をしようとしていたのに電気が安定供給されず、電気代があがればまた製品が中国にとられ自分の仕事がなくなる。わたしたち労働者に船に乗っ
て中国に働きにいけというのか！それに日本が原発を止めても中国に原発があれば意味がない。黄砂の砂が日本に飛んでくるくらいだから、人間ごと列車を埋める国の原発のほうが危ない。い
い加減にしろ！政府は中国のてさきなのか？そんなに製造業をつぶしたいのか？一生懸命働いてるのにばかたれ！！！！！！そーらー　火力そんなものではコストが高くなって原発のかわり
にならない。それなら電線を金にしてロストエネルギーを少なく抑えるほうがまだよいのではないか？そーらーなんか曇ってたら使えないじゃないか！曇りの日に仕事をやらないのか！！！製造
は農業と同じでは世界に勝てない！！！原発を早く再開して電気の低コスト化と安定供給を目指せ！！！日本の労働者を見殺しにするつもりか！！！

15129 個人 その他 ３０代 女性 2030年には原子力発電0％。もっと前倒しできるなら、
そちらを希望します。

　事は、電力需給の問題ではないことが、はっきりしてきています。経済的にも倫理的にも、そして人間が地球上で生き延びてゆくためにも、地震大国・日本での原子力発電は、いち早く止めるべ
きであると思います。

15130 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「(1)ゼロシナリオ」を選びます。
福島第一原発事故を経験した日本では、早急に原発
ゼロをめざす以外の選択肢は考えられません。

「(1)ゼロシナリオ」を強く希望します。
2030年といわず、少しでも早い原発ゼロの実現を望みます。福島第一原発事故を経験した日本では、早急に原発ゼロをめざす以外の選択肢は考えられません。

2012年に稼働原発ゼロになっていた状態で、夏場の電力不足が不安視されていたのは関西電力のみ。それ以外の電力会社の管内は、電力が足りているか、不足しても数パーセントということで
した。そうであれば、関西電力以外は1、2年以内にゼロをめざし、関西電力のみがもう少し長期的な計画に基づいて、遅くとも2030年までにゼロをめざす、というのが現実的だと考えます。

原発事故は、一度起きてしまうと取り返しがつかないということを、3.11を機に痛感しました。このようなエネルギーをこれまで通りに使い続けることは到底考えられません。原発を今後も利用した
い人たちの口からは、経済面のことばかりが取り沙汰されますが、再生可能エネルギーを初めとする新たなエネルギー源を開拓することで、経済活動が活性化する道も開けるはずです。また、ゼ
ロ状態を実現できれば、多くの人が希望を持って生きていくことができます。希望の持てる生活こそが、経済活動を活性化するのではないでしょうか。

15131 個人 家事専
業

５０代 女性 日本の原発、再稼働反対！！！廃炉にすべし。
次世代に不の財産を渡さない、

どこの原発も再稼働反対！！！国の経済が低迷する、国民の生活に大きな負担がかかる。国民の顔を見ての発言ですか？
何をするにも私たちの税金で賄っている。お願いです、税金を払っている私たちの意見を聞いてください。日本の原発は今からすべて廃炉、それも税金で賄います。そう、必要なところには大いに
使ってください、私たちの血税を！！
次世代に不の財産を渡さない、今を決済して行こう、です。

15132 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

再び原発事故が起これば、日本は再起不能になる。政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュールを国民に正しくしっかり示すべき。

15133 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオ 現在、放射能を消滅する技術が無い以上、放射性廃棄物を生み出し続ける原子力発電所はゼロにするべきと考えます。一旦事故が起きれば多くの人が住めなくなるような施設は人類と未来にも
うしわけがたちません。
電力が不足するなら、国民にすこずつ我慢してもらい、その間にもっと安全な技術を開発していくほうが、技術の発展にも有益と考えます。
未来の人類が安心できる地球を残してください。

15134 個人 その他 ３０代 女性 原発への依存度はゼロにしなければならないと思いま
す。2030年までにと言わず、なるべく早くにお願いしま
す。

原発の仕事で生計を立てて来られた方たちには、国がそれにかわる仕事等（その地域に原発が出来る以前にやっていた暮らし方ができるように）を援助してください。その為に必要なお金なら、
増税したって良いと思います。
原子力は、人間が扱えるものではないと分かったのに、原発で膨大に儲かる人が沢山居るから、辞められないのですよね？提案ですが、その人たちが新しいエネルギーの研究や、発電方法で
儲けられるように、仕向けられないのですか？その人たちが原発を推進する必要が無くなるように。
ただ、地球を、なるべく綺麗な状態で、未来に受け継ぎたいと願います。
野田首相をはじめ、政府の皆様方は、私などには想像もできない位に大変な難しいお仕事をなさっているのだと思います。本当に感謝しています。ただ、本当に大事にしなければならないものは
何かを、今一度、お考えいただきたいと思います。おひとりおひとり胸に手を当てられて、お考えいただきたいと思います。子どもたちの未来が掛かっています。どうかどうか、宜しくお願い致しま
す。



15136 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを強く望みます。
原発を段階的かつ一刻でも早く廃炉にすることを希望
します。
更に省エネルギーの取り組みを進め、ガスコンバイン
ドサイクル発電や自然エネルギーを推進してください。

福島原発の事故でも明らかになりましたが、原子力発電は、事故が発生した際のリスクが大きく、今現在でも事故を防ぐための対策、事故が起きた時の対策も不充分です。
また、未だに核廃棄物の 終処分場も決定できておらず、中間処理施設もその能力の限界が近づいている等、核廃棄物の処理問題も解決できていません。
このように様々な問題を抱えているからです。発電の効率や費用もガスコンバインドサイクル発電の方が優れているとききました。
原子力発電には事故を防ぐためや発生した際の対策費用もかかりますし、福島原発の賠償の費用もとても大きく、もはや安価で効率の良い発電方式とはとても考えられません。

15137 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発から足を洗って下さい。 見せかけの対策や綺麗にかざりたてた言葉など必要ありません。あなた達の目に映るのは本当に日本国民ですか？
全てを奪われた福島県の人達の姿が見えていますか？
人間に戻って、日本の未来の事を考えて下さい。都合の良い時だけ未来の子供達を引っ張り出すのは止めて下さい。
原子力は何もかも奪って行く。ごみの始末も隠す事しか出来ない。
今は21世紀です。20世紀の昔に見た夢から目覚めて、日本人らしい足るを知る未来を目指して貰えませんか？

15138 個人 自営業 ５０代 男性 「(3)20～25シナリオ」を支持します。低炭素社会を目指
す世界的な要請に応える必要があります。各種発電
方法を適切な比率に維持することは、電力供給的セ
キュリティーといった国益にも合致します。

「(3)20～25シナリオ」を支持します。低炭素社会を目指す世界的な要請に応える必要があります。むしろ低炭素社会をより推進するためには、より原発比率を高くするシナリオをも検討する必要
があるかも知れないと思います。原油、石炭などのいわゆる「化石燃料」を「燃料」として消費する時代は早く終わりにしなければならならず、原子力発電の比率を適切に維持し化石燃料を大量消
費しない社会を築いていくことは国際的な要請だと考えます。もちろん、太陽光発電などの普及を推進することや省電力・省エネルギー社会を目指すことも方向性としてはとても大切であるとは思
いますが、それらはいずれも近い将来に原子力発電と規模・安定性・経済性などの点で比較できるよう性質のものではないと考えます。さらに、各種発電方法を適切な比率に維持することは、電
力供給的セキュリティーといった国益にも合致すると思います。安定的な電力供給を確保することは、国内の主力産業を維持し、産業の空洞化を回避するためにも必要で、原子力発電もそれに
寄与することができる技術であると考えます。国内産業が健全性を維持することは、国や地方公共団体の健全な運営を確保するためにも不可欠な要素ですし、さらには国民一人一人の安心安
全な日々の暮らしを確保するためにも不可欠な要素であると考えます。原発事故は確かに悲惨な事態を周辺の人々にもたらしましたが、事故によって直接・間接に得られた知見も多く、今後の原
発の安全性確保に十二分に役立てていただき、改善すべき事は率直に反省したり改めたりすることが大切だと思います。飛行機、自動車、船舶などと同様、現代科学の粋を集めた原子力発電
所は、当然「完全に安全」なものではありませんが、「十分合理的な程度に安全」であり、むしろ今回の震災・津波はそれらに対する原発の安全性を証明した良い事例になったとさえ言える部分も
多いと考えます。原発事故といった目の前に見える悲惨な光景に引きずられる事無く、冷静な目で地球規模、国家規模の視点から将来のエネルギーを検討する必要があります。

15139 個人 自営業 ４０代 女性 ここまで甚大な被害の事故を起こしてもなお、原発を
使い続ける必要はないです。
１０年、２０年かかるかもしれないけれど、「原発依存度
をゼロにする」という国の方針を明確にうちだしてくださ
い！

核廃棄物の処理方法も明確に決まらないまま、核のゴミを未来の子どもたちに押し付けることだけは、やめるべき。
ただし、廃炉作業の人材確保や、廃棄物処理のための核の研究は今後も続けるべきで、そこに予算がしっかりまわるようにしてほしい。

15140 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを支持します。一日でも早く原発依存
をゼロにし、廃炉、放射性物質の安全な管理に力を注
ぐべきです。

３人の小さな子供の母親です。福島原発事故の後、飲み物、食べ物をどう与えていけばいいのか、外遊びをさせていいのか、母として子供の将来の健康を守れるのか、悩み、迷いながら子育て
しています。一度、事故が起きれば、生活基盤となる全てのものが汚染され、生活そのものが危うくなることを、身をもって知った今、ゼロシナリオ以外は考えられません。停電でも、不景気でも生
きていけますが、水や農地が汚染されれば生きていけません。科学技術は１００％ではなく、原発事故のリスクは原発がある限り０になり得ません。
電力を消費するよう推進力が働いて発展してきた社会ですから、電力をなるべく消費しないように方向転換することは可能なはずです。必要以上に電力を消費する社会を見直し、自然エネルギー
や電気以外のエネルギーの効率的な利用を進めるべきです。人が暮らしていける国土を守るため、原発をなくすことが、福島原発事故を経験している私たち世代の義務だと考えます。

15141 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロシナリオ ?今の地球科学を使っても原子力を抑止することは出来ません。地球科学がもっと進化した時代には市民エネルギーとして利用可能だと思います。1000年2000年凍結しても、ひとりひとりの生命
を守るには大切な決断だと思います。
?日本の各地の地形を活かした地域別ネエルギーの取組。原発は広範囲をまかないましたが、事故があると大事になる危険性も兼ね備えてます。各地域でエネルギーを分散させることで、事故
処理や送電の供給が速やかになります。
?東西の電力の均整化  3.11により関西から送電出来ない問題点が浮彫になりました。未来は日本国土全域を等しくすべきです。
?各地域の地形利用→地熱エネルギー，水車，風車，太陽光発電，など各地の地形を活かす。
?各家庭で電力作りも取組む。
?ヒカリエの通路発電のように人道力を使用するエネルギーも開発へ。
?各企業も自社エネルギーをまかなえる取組も必要。

15142 個人 自営業 ６０代 女性 国のあり方を根本から見直すことが必要 戦後の復興期を現在に重ね合わせ、さらなる経済発展を目指そうとする国の在り方そのものの考え方を見直すべきだ。世界第2位の経済国と言われたことは過去のこと。政府は国民の生命を
守ってほしい。「暮らしを守る」と言うが、命を脅かしてまで守るべき「暮らしとは？」。地球儀を見てみよう！こんな小さな日本と云う国。グローバルなどという競争社会を俯瞰してみれば、一時の勝
ち負け！
それで国を去っていく企業は去っていけばよい。日本にはいらない！再生可能エネルギーはこんな小さな国にも等しく与えられている。原発が今度災害に遭ったならば、日本は地球のお荷物にな
る。原発の地元の人は雇用が守れないと言うが、今はどこにいても同じこと。クリーンエネルギーを国が推進していくことで新たな雇用を創出できるはず。札束で命を買うのはもうよそうではない
か。

15143 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子力発電所を減らしてゆく努力をする日本を目標と
してほしい。

この機会を失ったら、また次の被害がでるまでほったらかしになってしまうため。

15144 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを推進して下さい。 「人間に絶対というものはないんです。」
これは私自身仕事で事故を未然に防げた時に相手に言われた言葉です。
でも福島の大きな人災事故では、 悪な形でこの絶対が崩壊した瞬間ではないでしょうか。
今も津波被害の上にこの人災のおかげで、今までの生活が出来なくなり、人生を狂わされた人達がいます。その人達以上に、これからの未来を背負う子供達が放射能被害に遭いながらも生活し
ています。
政府は大丈夫だと言い再稼働しましたが、人間の作った設計、工事、システム。本当に絶対大丈夫でしょうか？
原発だって機械です。経年劣化もしますが、ちゃんと対応できているのでしょうか？
何かあった時人間が立ち入る事の出来ないものへの備えは絶対できるのでしょうか？

私は今の科学では無理だと思います。
福島の事故をみればわかるとおもいます。
廃炉にしたとしても、今の子供、その子供、そのまた子供と放射能のゴミを負を末代まで背負わさなければいけないのです。だったら今すぐみんな廃炉にして少しでもゴミを少なくしなければいけ
ないと思います。
今度日本で原発の事故が起これば、世界からも見放されると思います。
いや、世界にも福島の事故以上に被害を加えてしまうくらいの事故が起こるかもしれません。日本人も日本を捨てて逃げていく人も出てくると思います。

今なら電気が上がっても我慢します。
電気はそんなになくても大丈夫と、私もみんなも節電頑張っています。

次のエネルギーを考えるのはあなたたちのしごとです。
でも原子力のような事故があった時に対処が出来ないようなエネルギーはもうごめんです。
日本中の人たちをがっかりばかりさせないでください。
日本の技術力でもっといいエネルギーを、こういったのにもっと補助をつけて早いうちに作って下さい。

15145 個人 自営業 ５０代 男性 2030年ゼロシナリオが 低ライン 福島原発事故で得られた教訓は、原子力発電は 終的にリスクしか残さない、ということ。そもそも放射性廃棄物の 終処分方法も確立されていない、こういう欠陥システムを国として採用してい
ること自体が、大間違いだと考える。将来の国民のため、2030年などと悠長なことを言わず、即時全原発廃炉処理にとりかかるべきだ。
「まず原子力ありき」という愚かな考えを改めるよりほかに、我が国の存続の道はない。すべての選択はここを前提としない限り、無意味。この三択自体、個人的には愚の骨頂とも感じるが、2030
年ゼロシナリオが「 低」ラインである。

15146 個人 自営業 ５０代 男性 原発依存0％ 　原発は、安全と信じ疑いもせず平穏に、暮らしておりました。
東日本大震災での事故、人災とも思われる事故が発生し、安全、安全と洗脳
されていたのか？騙されていたのか？とても不安な気持ちになりました。
　ひとたび事故が起きれば、広範囲に渡り、多くに人々の生活が、踏みにじられ、そこに暮らす事もできず、追いやられる。ひどいことだ。
　「誰もこの事故で死者がいない」と発言された電力会社社員の方が、おられますが、この事故関連での死亡されたかたが、多数おられます。間接的、いや
事故による死亡です。

　稼働をしていた間の、放射性廃棄物の処理もままならず原発を動かすなど
「トイレの無いマンション」と　いわれるゆえんです。
地中深くに埋設管理しますなど安全神話パンフレットに書かれていました。
信じていました。
　こんなのまだ出来ていなったて、信じられない、だまされた、
考えれば、こんなの引き受ける自治体などあるまい。100年、1000年単位で管理する？誰がする？
　未来の人々＝未来の子供たちに、過去の過ぎ去った人々のごみ管理をさせられない。してはいけないと思います。

　原発ムラに頼らず未来を切り開こうでわありませんか。
騙されない日本、騙されない人々を信じ。
政治は、きらいだ。

15147 個人 自営業 ４０代 女性 即脱原発
自然エネルギーへのシフトチェンジを

守りたい次世代があるから
今すぐ転換を望みます

15148 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 どのような理由があっても原発は稼働させてはいけま
せん。
電力不足で、企業、工場が危機に陥ろうとも、個人が
不便になろうとも、廃棄保管方法すら地球レベルで安
全と言えない原発を稼働させるのは遺憾

原発が安全であったなら、誘致地域にお金を払う必要などないでしょう。それだけ安全ではないから我慢しろよという要素の多いエネルギーです。
人間は傲慢になりすぎました。電力はお金をたくさん払えば買えると思っていました。それを見直します。
電力がなくとも安全で、心安らぐ時代を築いていくことが私たちの務めです。
地球の資源を守り、壊さず、永遠に美しく、感謝していきることが人類の務めです。

自己のエゴを、東京電力や政治家はよく見て考えてほしい。
人間としてあなたは自分を誇れるのか視野を広くして考えてほしい。
結局は自分や家族が富み婿としか考えていない卑しさに触れてほしい。

15149 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年までにゼロ。出来ればその前にゼロにしてほし
い。

原発事故の現場からは少し離れたところに住んでいるものの、毎日目に見えない不安は大きい。家族でも意見がわかれ喧嘩もしてしまう事もあります。
なぜ、小さい子供たちまでこんな不安に巻き込まれなくてはいけないのか。。
そして人だけでなく、魚や野菜、土まで汚染されていいこどなどないのでは！？

現在便利な世の中だが、無駄に便利、無駄なエネルギーが多すぎる。
たとえば
トイレ機能、電気、街頭の広告、電化製品（オール電化など・・・）
アメリカに比べても日本の高速の街灯の多さにはびっくり。明るすぎて昼かとおもうくらい。

大量生産大量廃棄の時代を変えていく必要もあるのでは。

ここ 近のおおきい災害をみても、いつなんどきどんなことが起こるかわからない環境の中で安全といいきれるだろうか。。

不便があっても、安心して暮らせる、自然豊かな地球の中で暮らしていきたい。
子供達にもそう教えていきたいです。
東北の亡くなった方や、被災されてる方の思いを絶対に無駄にしてはいけないと思います。

あるいみ、原発事業が進む前にこういう事故があって考える機会を与えられたというここは本当に感謝しなくてはいけないのかもしれませんし、絶対にいち早くゼロにしていただきたいと思います。

15150 個人 家事専
業

２０代 女性 原発ゼロ。全原発の即時停止を希望します。 日本国民すべての命、健康、生活、土地、故郷、財産、すべてを守るため。

15151 個人 自営業 ３０代 女性 (1)の原発ゼロシナリオ希望です。 もう二度と福島のような場所を作ってはいけない。
使用済み燃料の行き場がないというのに、未来に原発を残すのは子供達に本当に申し訳ないと思う。地震が心配なので、一刻も早くすべての原発が廃炉にむかってほしい。

スウェーデンは原発は破滅に向かってるから、原発をやめますか？
やめたら始めのうちは苦労しますけど大丈夫ですか？と国民に「真実」を話したら
国民はやめようっていってすでに原発なしでやっていこうとしている。
日本もとっくに自然エネルギーの技術だけでやっていける技術は持ってるだろう。
他国に売れるほどの原発が作れる技術がある。
日本は温泉大国で温泉がそこら中にある。
温泉掘って地熱発電もできる。
フィンランドの人たちはなんで日本は地熱発電しないんだって首をかしげてるほどだ。
さらに、日本は島国だから潮の満ち引きを利用した無限エネルギーも有効で開発は進んでいる。
送電線一つにしても今使ってる電線は発電所からそれぞれの家庭や施設やビルに届くまでにものすごい電気を垂れ流してる。
われわれの手元に届くまでにものすごいロスがある。
今は電気が殆どもれない送電線がすでに日本にはある。
日本人の技術はすごい。
一兆円あったら太陽光どれだけ作れるのだろうか。
ここまで技術があるのに、この危険で、破滅に向かった方法で電気を作り続けなくてはいけないほど、政府は技術者をなめているのか。
もっと、自然エネルギーに向けて税金を使い、今は天然ガスの火力発電であったとしても、さらに多くの選択肢を広げるように政策を練って欲しい。
そして、原発は即刻停止、廃炉へ。

即刻停止、廃炉にしなければならない理由は、第一に核を扱っている工場の安全性が確保されていないからである。
例えば、青森県六ケ所村の核の再処理工場には核の廃棄物用の３千トンのプールがあってそこに核の廃棄物があふれてて埋め切れないから廃液を海に捨てている。
その工場が爆発したら日本どころじゃなくて地球がつぶれるほどの核がそこにはある。もし大地震が起きて、爆発したら、
もし他国にこの工場を爆撃されたら。想定外はいくらだって考えられる。
これに対して「安全です」とどうして言い切れるのか。
そして、これは責任問題じゃない。想定外で許される問題ではない。
責任をとって、首相を辞めたってこの問題は解決はしない。
首相が死んだって、解決はしない。
この解決しない危険性を持った工場が日本中に59基もある。
この危険に対して、われわれ国民が納得できる「安全」を保障していない。
保障していないのに、再稼働している。
2030年にもし安全の保障が出来たとしても、安全と言えるまでの間、どうやってその危険性を０％に出来るのか。論理的に考えても出来る訳がない。
それが即刻原発０を訴える理由だ。

さらに、このままでは日本から逃げ出す国民も出てくるだろう。
国民は国そのものだ。
国を崩壊しかねないこの可能性を持っているのであれば
即刻原発０は妥当だろう。
国がなくなってしまうのだから。

原発を即刻やめて欲しい。
原発を即刻やめて、廃炉へ！！
2030年にはもちろん原発０、そして即刻原発０、廃炉へ。

2030年に原発0はもちろん、即刻原発0
日本は原発を売るほどの技術がある。この技術革新
の方向を自然エネルギー開発へ。すでにその技術は
あるだろう。二度とフクシマを起こさないために税金を
使って欲しい。

女性２０代学生個人15135



15152 個人 自営業 ４０代 女性 ０%を望みます。 以下に理由を箇条書きします。
１）捨て所のない放射能廃棄物はもうこれ以上増やせません。稼働することで、確実に増えてしまいます。２）原発事故は必ず起きます。『絶対安全』は原発に関わらず何事に於いてもあり得ませ
ん。事故が起きた場合、原発事故のその被害は地球にダメージを与えるほど大きいです。３）今回の東京電力福島第一原発事故の責任を誰も取っていません。処罰は絶対に必要です。もし事故
が起きた場合、その責任を負う者の選定や責任の負い方など、厳密に法律で定めないうちは、とても任せられません。４）今回の東京電力福島第一原発事故で被害に合われた方の保障が杜撰
過ぎます。死亡保障や避難された方々の十分な生活保障のみならず、今後何十年にもわたって出てくるであろう病気のすべてに、放射能による可能性が少しでもあるものには必ず保障をしてくだ
さい。納得のいく保障の約束がないままでは、認められません。

15153 個人 無職 ５０代 女性 「２０３０年に原発０」ではなく「即時、原発０」を主張す
る。
このパブコメ募集の前提条件の「２０３０年までは原発
維持」は国民を欺くトリックだ。
政府は、本腰を入れて再生エネルギー開発に尽力す
べきだ。

ここ数年来、「日本は地震活動期に入った」と発表する地震（地質）学者が多い。そこへ東日本大地震が起き、福島第一原発の大惨事が起こった。
東電や政府は「原発事故は、津波による電源喪失が原因」と躍起になっていたが、政府寄りでない原発研究者や学者は、地震によりメルトダウンしたと言っていた。
現在再稼働している大飯原発の下にも活断層らしきものがあると言われている。先日は志賀原発直下に活断層があるとのニュースがあったばかりだ。

２０３０年までに原発を貫く活断層が大地震で動き、再度原発事故が起きれば、日本は再起不能になる。

15154 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 代替エネルギーがない現状では、3つの選択肢はどれ
も電力供給の不安定さから、経済活動の停滞や安全
保障に大きな支障をきたします。また、意見聴取会で
の電力会社社員の言論の自由が奪われたのは問題
です。

安価で安定供給できる代替エネルギーがあれば、原発に依存する割合を少なくしていくことも可能です。
近年、日本近海、沖縄周辺を含めて豊富な海洋資源があることがわかって来ましたが、まだ実用化には至っていません。
代替エネルギーの確実で安全な電力供給の目途が立たない現状では原発ゼロの選択は、日本経済を破綻させるシナリオです。
安全には、発電所の運用そのものの安全もありますが、化石燃料や天然ガスに依存し続けるなら、海外から輸送をする際の海上輸送の安全、特に中東への依存度が高い石油に関してはシー
レーンの安全保障が欠かせません。
しかるに南シナ海から東シナ海にかけて中国の覇権主義による領海侵犯、一方的な島嶼部の領有宣言、不法上陸などがまかり通っています。
もし尖閣諸島、そして与那国、石垣、沖縄本島まで中国が一方的に領有を宣言、近海で操業する漁民保護の名目で中国海軍が侵攻・占領された時は、日本経済の生命線であるシーレーンの補
給が断たれることになります。
しかし、核開発の技術・研究を続けることは、核兵器を持つこととイコールではありませんが、核兵器を持つ、あるいは持とうとしている周辺国に対し、十分な抑止力になります。
安全保障の面だけではありません。一番大きな影響を受けるのは国内経済です。
電力供給の不安定さ、電力不足は、国内工場の海外移転や、操業停止に追い込まれる中小企業を増やし、雇用不安、消費活動の低迷、税収の減少を招きます。
企業の売上が低迷し業績が悪化すれば、法人税、所得税、そして消費を控える動きから消費税を増税しても全体で税収低迷は免れません。
失業者の増加や、工場閉鎖・倒産は自殺者の増加に繋がります。
結果として生活保護の需給者が増え、社会保障費は膨れ上がり、財政破たんを招く要因になります。
しかし、意見聴取会に電力会社の社員が出席したところ一方的な非難を浴びて、国民の意見を聴取するはずの会議に二度と参加できないようになりました。
どのような思想信条による人々かはわかりませんが、これはあきらかに共産主義国などにみられる言論の統制です。まるで統率者なきファシズム、衆愚制の始まりと言えます。日本は言論の自
由が保障された民主主義の国家です。
広く意見を求めるのであるならば、当然、賛否両方からの意見を専門家である電力会社や研究者の意見も交えて、客観的に冷静に聞くべきではないでしょうか。
一時の感情論で、怒鳴り声を発して、一方的に言論を封じるようなやり方や、そのような人間の唱える原発ゼロの意見にはとうてい賛成は出来ません。
本当に日本と世界の未来の繁栄と永続的な発展を願うなら、言論の自由を保障し、原発そのものの安全性、安定性はもちろんのこと、経済、財政、安全保障など多面的観点からの議論が必要で
す。
また、一時の感情に流されるような人々に国の根幹をなすエネルギー政策の決定をゆだねるような現政権、政治家の責任感の無さ、見識の低さにも、国家運営を委ねていることに強い危機感を
覚えるものです。
従って、3つの選択肢どれも未来の日本の経済成長支えるエネルギー政策としては不十分と考えます。
代替エネルギーが無い現状では、30%以上に、もっと原発の依存を高めるべきです。未来に、安全、安定供給の代替エネルギーが開発されればその時は、原発の依存度を下げることも可能にな
るでしょう。

15155 個人 その他 ６０代 女性 日本政府には原子力発電に依存しないエネルギー政
策の確立を願います。原発の安全性に絶対はありえ
ないと考えます。原発再稼動の即時中止を求めます。

原子力発電は原料ウランの採掘から、発電所現場、廃棄物処理のいずれの過程でも被爆者を生み出す放射能汚染と無縁ではありません。そして一度事故が起こると広範囲にわたって取り返し
がつかない被害を及ぼすことは今や誰一人として知らない人はいません。一方、福島原発事故による被害の実態は将来にわたりどう展開するか、その深刻さを正確に知る人は誰もいません。被
災者の人権、生活権、教育権などを奪うリスクを伴う原発使用を存続させることは理にかなわないことなのです。
人々の英知とそれなりの資金手当てで代替エネルギーの開発を急ぐとともに、エネルギー消費そのものに対する人々の意識改革をすすめることで、日本における原発依存からの脱却は可能と
考えます。

15156 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「2030年までに原発ゼロ」を主張します。 原子力発電所というものが「トイレのないマンション」という例えで呼ばれることがありますが、放射性物質をゴミとして必ず生み出すにもかかわらず、その処分方法が確立されていないことが原発
ゼロを主張する理由となります。
核燃料のリサイクルも破綻しているようですし、ただ発電するコストだけでなく放射性ゴミの処理・管理や原発を廃炉にした際のコストを含めて考えると経済的にも原子力発電にメリットはありませ
ん。
2030年までに原発をゼロにしていくのと並行に、再生可能エネルギーの開発に力を入れていただきたいです。

15157 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ３．１１の福島原発事故で明らかになった原発の危険
性から、私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかあ
りません。

３．１１の福島原発事故で明らかになった原発の危険性から、私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかありません。

15158 個人 その他 ６０代 女性 　(1)の原発０にすべきです。再生可能エネルギーへの
移行を英知を結集し実行すべき。

　福島を経験し、識者の警告を想起させられた。平和利用の名のもとでの原発推進は危険も推進することである。まず、地震国であること。この国に「安全」はありえない。さらに、核廃棄物問題で
ある。この決着なくして原発を稼働し続けることは悲劇。未来に禍根を残してはならない。エネルギー政策は国家の在り方を表すもの。何かを変えるには時があり、今がその時であると考える。経
済性の名のもとで、人の生命・生活・生存権がおびやかされて良いのか、犠牲を強いて良いのか。何かの本で見た長崎市沖の軍艦島、日本の近代化を支えた炭鉱の島。エネルギー政策転換に
翻弄された。廃墟にしてはならない。今は福島にかさなって見える。人も原発立地地域も企業も学者も官僚も議員も考える時だ。誰でもできる脱原発推進「節電・省エネ」に私も取り組んでいる。
黙ってはいられない。

15159 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は多くの問題があり、早期に廃止すべき。既存の
原発を非常用電源として扱いながら、2030年といわず
もっと早期に比率をゼロにすべき。

原発には以下のような問題があるため採用すべきではない。

１．使用済み核燃料の問題が何ら解決されていない。福島第一4号機で証明されたように、 も恐るべきは使用済み核燃料である。
２．原発は事故を起こしたが 後、取り返しのつかない事態を引き起こす。地震国である日本で大きな地震が起きるたびに原発の安全性を確かめなければならないような状況はもうやめるべき。
３．原発を取り巻く官産の体制が完全に信用を失っているにもかかわらず、なんら改善の余地が見えない。これでは同じ過ちを繰り返す。
４．今夏の電力需要から考えれば、原発の必要性を感じない。原発に投資する金があったら、地域間の電力融通や再生可能エネルギーに投資したほうがよい。
５．エネルギー安全保障というのだったら、再生可能エネルギーのほうが完全に国産エネルギーなので、より価値がある。

15160 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ３つの選択肢では原発ゼロしかありえない。しかし内
容不十分。火力発電数値下げ、自然エネルギー比率
を100％に近づけないとだめ。省エネ、温室効果ガス
排出量比率が低すぎる。この数値で温暖化対策目標
達成無理。

・福島原発事故は明らかに人災であった。そしてその被害は甚大で誰かが保障できるレベルではないことは明らか。原子力は人がコンロトールできるものではないと認識すべき。また原発廃棄物
も行き場がない。生態系を脅かし自然界を汚すものはいらない。未来に原発はいらない。原発ゼロしか私たちが豊かに暮らす道はない。
・地球温暖化の問題は数十年前から言われているのに歯止めがかからない状況。このエネルギー分配比率ではさらに問題が悪化することは明らか。地球温暖化による環境の変化・私たちの暮
らしへの変化は顕著に表れている。省エネ対策、排出ガス削減比率目標をもっと上げ、具体策をあげるべき。そして火力発電ではなく、自然エネルギー100％にするべく、そのためのしくみを早急
に作ることを強く望む。

15161 個人 家事専
業

３０代 女性 エネ ルキ?ー・環境戦略の見直しについて
原発依存度　セ?ロシナリオ　を熱望します。

再稼働はしないでください。子供たちに健康な未来を残す為に、原発はゼロにしてください、もっと省エネルギーの取り組みを進めてください。
もっと自然エネルギーを推進してください。
既に破綻している核燃料サイクル温存が2と3のシナリオです。再処理の廃止を決めてください。

15162 個人 自営業 ３０代 女性 シナリオ0に どのような技術にも何かしらのリスクが伴うことは理解できます。
ただ、万が一「何かが起こった場合」一時的な被害のみならず、永続的な影響が生じる原子力のリスクをこれ以上負うことに同意できません。
またその永続的な影響は、あらゆる生物が種として持っている寿命を縮めるものであり、生物の一種に過ぎない「人間」が自らの手で他の生物（他者の意味も含めて）の生存を脅かすような愚行
をしてよいのでしょうか。放射性廃棄物の処理に万年から１０万年かかると言われる時、人間の種としての維持さへ危ういものとして感じられるのではないでしょうか。
また、どれほどの安全策を講じたとしても、日本は地球全体の地震の１割が発生する地帯にあり、津波による被害に何度も遭ってきた歴史を見ても、深刻な原発事故が再び起こらないと楽観視す
ることができるでしょうか。

歴史を振り返ってみて、大きな出来事が起きる時、社会は大きく変革してきました。今回のこともそのことの一つとなるかもしれません。
日本の将来のために、需要と供給双方で世界の模範となるようなエネルギー社会の構築を願います。

15163 個人 その他 ６０代 男性 ３つの中では(3)原発20～25％シナリオを選択すべき
かと思います。

その理由は次のとおりです。
(1)今回の原発事故は、600年に一度の大地震に伴う津波による非常電源装置の機　能喪失が 大の原因であり、原子力発電所設備のそのものに起因するものでは　ない。
(2)今回の事故を教訓にして、さらに二重三重の安全対策を実施し、日本の原子力　技術を高めて行くべき。日本がより安全な原発を実現させることで、原発建設　を検討している国々に貢献する
ことができる。
(3)原発を廃止すると火力への依存度が高まるため、燃料価格の高騰や、国際紛争　によるシーレーン危機など、日本にとって大きなリスクを抱えることになる。
(4)年間を通じて安定した電力を供給することが、国民生活と国内産業を安定させ　る。原発０にしたら日本の経済成長に悪い影響を与える。

15164 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ２０３０年までのなるべく早期に原発比率ゼロ、それが
本当に可能であるならばゼロシナリオを支持します。

原発に関しては、すぐにやめることの出来ないエネルギーを使用すること自体問題だと思っています。そのことを今まで疑問視せず、当たり前のように使ってきたことを否定することは出来ませ
ん。
けれど東日本大震災に直面し、原子力発電は必ずしも１００％安全なものではないと実証されたのですから、原発比率ゼロに向けて少しでも早く動くべきではないでしょうか。判断が遅れれば遅
れるほど原発比率ゼロへの道のりも遠いものとなってしまいますし、地震などによる原発のリスクが今後ないとは言い切れません。
原子力エネルギーの代替として、たとえ経済的負担が重くなったとしても自然エネルギーへの移行は必須事項だと思います。今まで原発でまかなってきた分と同等のエネルギーを自然エネル
ギーで、というのは現実的に難しいという話を聞いたことがありますが、それはこれからも同じだけ使おうとする観点からの話であって、ある分のエネルギーでまかなっていくという発想をすべきで
す。そういう意味では計画停電といわず、計画停電のレベルを標準に考えていくべきなのかもしれません。直接命に関わる医療現場等は別ですが･･･
私達はあまりにも便利な生活に慣れすぎました。極端な話ですが、これを機に月明かりや雪明かり、行灯や蝋燭の生活に戻るような気持ちになってもっと高い節電意識を持つべきだと思っていま
す。

15165 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を支持します。
再生可能エネルギーを推奨してください。

地震大国の日本では、またいつ福島のような事故が起きてもおかしくない。
子供たちに健康な未来をのこすために、原発は早く無くしてほしい。

原発がなくても電力は足りてるはず。
街中の無駄な電力消費をなくせば逆にありあまるくらいだと思う。

再生可能エネルギーをもっと推奨していって、火力発電の割合も少ずつ減らしていってほしいです。

15166 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロを目指して 3.11の震災後、世界からいい意味でも、悪い意味でも注目されているこの状況で、なぜ広く意見を求め議論し、 良の道を模索しないのでしょうか？
それとも、しているのに、厚いカーテンの向こう側で行われているために見えないだけなのでしょうか？

原発や、関連事業で生計を立てている方々のことを考えれば、
一概にゼロにすべきと、言うことは難しいことと思いますが
もっと、議論し模索することを、広く公にして
国民全体で考える形を、方法を提議するべきではないでしょうか

震災後に原発による被害で、住む場所を、ふるさとを無くした
方々のためにも、早急に手立てを考えるべきです。

大飯原発再稼動にしても、何が安全なのか　何を持って安全なのか
もっと詳らかに説明があっていいと思います。

15167 個人 学生 ２０代 男性 原発の再稼働中止をして欲しい。
原発事故による汚染状況など詳しい情報開示につい
て。

原発の再稼働中止をして欲しい。
昨年の大震災で原発の安全性というものは根底から否定されました。地震大国日本ではいつまたM9クラスの地震が来てもおかしくはありません。今は研究にとどめておくべきです。国民の命が
かかっています。

原発事故による汚染状況など詳しい情報の開示について。
情報の開示をもっと公にするべきです。震災当初からそうでしたが、国民に伝わる情報が少ない又は伝わりづらいです。
ご自身の保身を 優先したい気持ちはわかりますが、あなたがたは政府です。きちんと伝えてください。それがあなたがた政府の義務であり、国民の声を反映することで成り立つ民主政治のある
べき姿なのでは？
現在、私の故郷栃木日光の土壌はかなり汚染されていると聞きます。しかしこの情報はニュースで聞いたわけではありません。私が自分で情報を集めなければこのことを知ることはありませんで
した。
きっとこのことを知らずに、明日も明後日も、故郷の公園では小さな子ども達が汚染された土壌の上で遊び回ることでしょう。
あなたたちはいいます「直ちに健康的被害はない」と。直ちに健康的被害が無ければ問題では無いとでも言いたいのですか？そうやって自体の深刻さを誤魔化して、国民のことを騙すようなこと
をしないでください。
危険なら危険と言ってください。汚染濃度が高くて危ない地域があるのなら報道してください。毎日のようにNHKでゴールデンタイムに流してください。
チラシの裏に書くような情報を大げさに報道して、本当に重要なことをそれに埋もれさせるような情報開示方法を今一度改めてください。

15168 個人 無職 ４０代 女性 原子力発電はいりません。世界唯一の被爆国である
日本に、原子力発電があることがおかしい。想定外の
事故,まで起こし、終息もできていない中、再稼動、信じ
られない暴挙だと思います。

原子力発電はいりません。世界唯一の被爆国である日本に、原子力発電があることがおかしい。想定外の事故,まで起こし、終息もできていない中、再稼動、信じられない暴挙だと思います。この
まま、１０年したときに、甲状がんなどの発生率が異常に高くなったときに、どうするのですか？とにかく、今は、事態の収束に勤めてください。お願いします。

15169 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー政策において原発はなくすべきではありま
せん
経済の成長、産業を支えるエネルギー戦略においてま
だまだ自然エネルギーはそれに変わるレベルにありま
せん

エネルギー政策において原発はなくすべきではありません
経済の成長、産業を支えるエネルギー戦略においてまだまだ自然エネルギーはそれに変わるレベルにありません
いまエネルギー政策をあやまてば日本は経済的に衰退し、防衛上も北朝鮮、中国の核の脅威にさらされて弱体化、属国かの危機すら招きかねません。
原子力政策においてはもっとグローバルな視点で見るべきではないでしょうか？
いったん原子力政策を放棄したらその技術、エネルギーの確保、近隣国の核の脅威への抑止もなくしてしまうでしょう

一部世論の脱原発に踊らされることなく、エネルギー政策を日本の成長路線と併せて正しく判断する事が大事だと思います

15170 個人 家事専
業

３０代 女性 ゼロシナリオを経済的負担を増やしてでも行うべきで
あると思います。
風力に限らず、海洋エネルギーやバイオマス燃料な
ど、さまざまなグリーンエネルギーの開発に力を注い
でほしいです。

2030年ゼロシナリオを望みます。同時に、中国など近隣諸国での原発事故に備えた放射性物質の把握システムの徹底や、緊急事態に対する対応なども必要であると考えます。
除染や放射性物質廃棄技術の開発。グリーンエネルギーの開発などを行い、それを国際的にアピールして、非核三原則と原爆被爆国、原発事故からの復旧・復興などを売りに出せば、将来的に
日本の立場としてもとても有利になると考えます。
原発依存によりグリーンエネルギーなどの他の技術革新が遅れると、資源の乏しい日本では、将来的にかえって深刻なエネルギー不足に陥るのではと危惧しています。
今までの形を継続するのではなく、アグレッシブに方向転換していく必要があると考えます。それにより、結果的に日本経済が活性化し、一時的に経済負担が増えたとしても、実質的な経済的負
担は軽くなるのではと考えます。

15171 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 「2030年に原発0」というよりは「即刻、原発0」を主張し
ます。長期的な視点でみてもリスクは高まるばかりで
あり、自分たちの「都合」で未来を破壊したくはありま
せん。いのち尊重し合う社会でありますように。

・ほんとうに原発は安全なのでしょうか。自然災害に対して、人災に対して、ほんとうにゼロリスクなのでしょうか。例が適切かはわかりませんが、たとえば隕石が落ちてくる可能性もゼロではありま
せん。放射性廃棄物の処理に関しても、プランはあっても決して現実的ではありません。
・だれにとっての経済なのでしょうか。いったい経済とは何でしょうか。なぜお金が生まれたのか、なぜお金が大切なのかを考えれば、いのちを侵すお金、経済は誰も求めていないはずです。
・原発0のために、それなりの負担や努力をすることは覚悟の上です。私たちの「都合」で未来を壊したくはありません。

15172 個人 無職 ７０代 男性 原発０にして 自然のエネルギーにして！

15173 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年時点での原発比率ゼロを支持いたします。 このたびの原発事故により、様々な防護措置をとってもそれらの想定を上回る過酷事故が発生する可能性があること、そのような事故が発生すればきわめて大きな被害を広範囲に及ぼし、容易
に復旧できないこと、我が国の原子力推進体制に様々な欠陥があることなどが明らかとなり、そもそも地震多発地帯である日本列島に、原発が安全に立地できるような地点が存在しないこと、高
レベル放射性廃棄物の 終的処分方法が未だ確立していないことなどを考え合わせれば、出来るだけ速やかに原発の稼働をゼロにすることがとりうる 善のシナリオであると考えます。

15174 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はあり得ません。電力を自由に選びたい。 お金より大事な物があるんで。

15175 個人 無職 ７０代 女性 原発０でお願いします。 危険で毒を生む原発はいらない！



15176 個人 法人等 ４０代 男性 ゼロシナリオが妥当である。
生存、生活そのものと、経済を天秤にかけること自体、
間違っている。

ゼロシナリオが妥当と考える。

１　原発が人間に制御できないことは、今現在でもひしひしと感じている。
　　そして、地球にとって、取り返しのつかない損害を与える可能性を秘めていること、それが
　　現実化する可能性が決して小さくはないことも、強く感じている。
　
　　なければないに越したことはない、誰が考えても、その結論は同じはずである。

２　他方で、原発がないことのデメリットが語られている。
　　経済への影響、家計への影響、立地自治体の人たちの生活…。
　　しかし、結局それらはいずれも、お金、の話である。お金で解決できる話である。

　　１で述べた「取り返しのつかない損害」と比較すること自体まちがっている、レベルの
　　違う話である。

　　ゼロシナリオを取ることによって、今よりも経済的に苦しくなるのだとしても（必ずしも
　　そうではないと思うが）、私は、それを受け入れる覚悟ができている。死ぬよりは、故郷を
　　奪われるよりは、地域が崩壊するよりは、どれだけマシだろうか。

３　ところで、ゼロシナリオは、他のシナリオに比べて、経済エの影響が大きい、とされてい
　　る。
　　しかし、本当にそうなのだろうか。
　　新エネルギー開発に金がかかる、という。しかし、２０－２５％シナリオでは、原発を新設
　　し、まだまだ未完成の種々の原発のための技術を開発しなければならない。それにどれだけ
　　コストががかるのか。
　　　おそらく未知の話である。大金をかけて結局モノにならなかったもんじゅ。このようなこ　　とが繰り返されるのか。
　　　もちろん、新しいエネルギーも未知の部分も多く、どれだけのコストがかかるのか分から
　　ない。

　　　同じわからないなら、安全なほうを選ぶべきではないのか。

15177 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオを選択いたします。子供達の未来の為に
今すぐにでも原発を廃止、すべての原子炉を停止した
まま稼動させることの無いようお願い致します。

福島にお住まいの方は元より、離れた東京で暮らしているにもかかわらず、毎日目に見えない放射能という恐ろしい物質におびえています。子供達が安心して生活できる日本を一日でも早く取り
戻して欲しい。
政府は何を優先するべきですか？国益ですか？国民の健康でしょうか？
今までは一番安全だと思っていた国産の食べ物を購入することも不安で仕方ありません。
もし、福島のような事故が他でも起きてしまったら、日本は国益どころか住む事もできなくなってしまうかもしれません。
これは日本だけの問題ではないと思います。人間が安全に扱うことのできない、自然界に存在しない危険な物質を使い続けてはいけないのです。
日本が世界の先頭に立って、原発の廃止を行っていくべきだと思います。
このままでは将来、子供達の住む場所がなくなってしまうのでは、ととても心配です。
今行わなくてはダメなんです。２０３０年などと言っていないで、今すぐにでもゼロシナリオに取り組んでください。
私たち日本の未来の為に、お願い致します。

15178 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を希望します。 東日本大震災をきっかけに強く思います。

わが子どもたちに、そして更に先の子どもたちに、

もっと安心して住める国を残したいと思います。

僕たちがしてあげられる、大切なことだと思います。

15179 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 震災以降東京から沖縄に避難している者です。あれ
ほどの大災害を起こしながら原発依存の社会など考
えられない。将来につけを回す政策は絶対に選んでは
いけない。

再生可能エネルギーの普及・促進という選択肢があるにもかかわらず原子力に頼る政策は考えられない。2030年は遠い未来ではない。このような不幸な出来事が起きたからこそ、日本が再生可
能エネルギー分野の先駆けとなり成長を続けていけばよいのではないか。もともと資源に恵まれた国ではない。原子力に頼ったこれまでの政策は、ここ数十年の経済成長に無理やり供給を合わ
せるための単なる継接ぎにすぎず、真のエネルギーは我々が考える必要なものを改めて見なおした上で、身の丈にあわせ、地球と将来の子孫のことを考えながら決めていくべき。

15180 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオ 原子力は人間の手には負えない代物です。
従い、原子力なしを前提としてエネルギー供給と地球環境保全をいっしょに考える必要があると思います。

15181 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ゼロシナリオに賛成 後始末の仕方や事故後の対応が不十分な状態で原発を推進していくことは自殺行為であると考える。
クリーンエネルギー政策を国が推進することで
費用はかかっても安全なエネルギーを確保することは可能なのでないか。

電気は確かに必要であるが、人命より重いものはない。
国民が安心して子供を育てられる環境になければ
いくらエネルギーがあっても国自体が衰退していくと思う。
安心して生活するための環境作りに視点を置き、
検討してほしい。

15182 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原発ゼロシナリオを選びます。 原発ゼロシナリオを選びます。
ぼくは、八百屋で働いていますが、今回の原発事故で放射性物質の検査の有無やこの野菜は大丈夫なのか、また被災地近くの野菜をどう扱うかなど、ぼくたちだけでは判断できない問題が発生
し、今もこれといった解決方法がないまま曖昧な状況が続いています。個人の農家さんで自主的に検査をされているところもありますが、その数は少ないです。特に市場を経由してきたものに関し
ていえば、ほぼ国がとっている対策状況に頼らざるを得ないのですが、それはとても大雑把で、たとえば、どこどこの農家さんがつくった野菜は基準を超えていないのか確認することができませ
ん。またそれを確認するためには、野菜を売っているぼくらが自主的に検査をするしかなく、その検査にかかる費用などはすべて売る側の努力義務になっているのが現状です。
これは明らかにおかしいことだと思います。
なので、
安全なエネルギー生産（自然エネルギーなど）を推進してください
それがだめなら
使う人が選べるエネルギー供給方法にしてください
あと
ちゃんと後始末をしてください。

15183 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 今（2010年）よりも・・・
・原発依存度を減らす　が、原発は維持するシナリオ

(3) 20～25シナリオ  しか日本の明るい未来はない。
GDPを減らすな。

経済を拡張させながら、電力の安定供給を行うには、原発の発電しかない。

再生可能エネルギーでは、原発の発電量を補えないのは、ご存じでしょう。

日本は世界一安全な原発を目指すべきだ。

15184 個人 学生 ２０代 女性 原発ゼロシナリオを支持しつつ、地球温暖化対策も踏
まえた政策を支持します。

　原発は今後の未来を考えると、存続していくのは難しいと思います。
　しかし、このゼロシナリオでは、火力発電に大きく頼らざるを得ません。
　しかし、地球温暖化の観点から見れば、非常に不都合なことであり、未来のことを考えると得策ではありません。

　そのため火力発電の使用では、石油や石炭だけでなく、効率よく使用でき、環境負荷も小さい天然ガス主体の発電を。
　また必然的に再生可能エネルギーが普及が求められます。ただ普及させるためには確かに各家庭に負担を強いられますが、経済状況が今より活発化し、好景気となれば、コストがかかっても
耐えきれると思います。そのような点を踏まえて、エネルギー政策を含んだ、グリーン・イノベーションをさらに活発化させて、経済に刺激を与えるようなことが必要だと思います。
　そして、省エネルギー技術をさらに発展、普及させていくことが必要となると思います。

　これらのことから、原発ゼロシナリオを達成するだけでなく、地球温暖化対策を踏まえた政策を支持いたします。

15185 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 選択は０％とする。原発は即時停止を。１度事故が起
こったら、取り返しがつかないことを福島県の現実が
私たちに教えている。事故の処理もできず、稼働後に
は、危険なゴミが残る。一体どうするつもりなのか。

将来を担う子どもが安心して暮らせる国、地域を作るのが大人の責任。今の日本が安全だととても思えない。１番大切なことは命を守ること。

15186 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 【即刻原発０へ】大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほ
ぼすべての原発直下に活断層。2年程度の計画停電
も受け入る。再び事故が起これば、日本は再起不能
に。政府は自然エネルギー比率を増やすスケジュール
を国民に示せ

2030年まで原発０にしないという要素が盛り込まれている選択肢自体に問題がある！国民はバカじゃない！

15187 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 脱原発で安心安全な社会を創ろう 原発があると安心して暮らせません

15188 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 2040年までに原発ゼロ社会を実現する。原発代替エ
ネルギー源を確保せずとも、電気の供給量使用量自
体を減らす、すなわち2010年以前原発が供給していた
同量の仕様電力量を節電し「不要原発社会」とする。

私は311後、前年比3.5～４割の節電を実現し続けています。電気ジャー、電気ポット、電子レンジ、電気ストーブの使用をやめただけで、エアコンは夏場 も暑い時期は夜間３時間ほど使用してい
ますが、この数字です。１割、２割程度の節電なら、ほとんど生活を変えることなく可能です。
また、建設機器メーカーの「コマツ」では、徹底した分析に基づいた節電で、2010年比４割減を実現し、しかも生産量は落としていないという実績をあげています。こうしたノウハウを国全体で研究
し、共有していくことも進めてほしい。
日本全体で、２割～３割減の節電を実行すれば、何よりも簡単で手っ取り早い「脱」原発を実現できます。「不要」原発です。デモも署名もしなくても、誰でもどこに住んでいてもできる「反原発」運動
です。
2040年までとしたのは、稼動開始後30年を経過した原発を随時廃炉にし、 終的にすべての原発が30年を経過するのが40年ころと考えているためです。即刻全て廃炉としないのは、原発の「意
義」を解明するためには存在自体は学術上必要悪と考えているからです。ただし経済的利用には賛成しません。
そのうえで、自然エネルギー源の開発は、新たな有力産業分野と位置づけ、「原発の代わり」という悲壮な肩書きを外し、攻めと未来志向の姿勢で国を挙げて支援をしてほしいと考えます。

15189 個人 その他 ２０代 男性 原発廃止！
一年ごとに原子力発電を一基ずつ廃止。
2030年なんて遠すぎる。計画停電だっていいだろう。
どーってことない。まずは一基つぶしてからもう一回考
えろ。

目先の利益ばかり気にするな。
他のエネルギー政策に金をつぎ込め。
それなら納得してやる。
馬鹿にするな。

15190 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 地震や津波への安全性だけではなく、使用済み核燃
料の処理方法も確立されていない原子力を今後も利
用していくのは無理なので、ゼロシナリオを選択すべ
きです。

地震国日本ではいたるところにに活断層があり、又、国土の全ての場所で震度７の地震が発生する可能性があるので、所詮原発を作ることは無理があったと思います。
又、高速増殖炉の実用化が全く目途が立たない以上、使用済み核燃料のリサイクルシステムも実現が不可能であり、使用済み核燃料が貯まる一方です。
原子力促進派はその使用済み核燃料をどうするつもりなのでしょうか。
日本に10万年使用済み核燃料を安全に保管する場所があるのでしょうか。
ゼロシナリオにはもちろんマイナス材料もあり、コストだけではなく再生可能エネルギーの比率をもっと上げない限りは、二酸化炭素排出量も増えますが、本当に地球が温暖化に向かっているか
については 近は異論も多く出ており、もっと検証が必要と思います。
あとどのシナリオにも再生可能エネルギーとして太陽光と風力のみを算定していますが、地熱やバイオマスなど、地産地消的なエネルギーも促進すべきと思います。
日本はかつて造船、鉄鋼、自動車、電機、精密機械等で世界をリードしました。
今こそ再生可能エネルギーで世界をリードしていくことを国として目指すべきであり、日本ならそれは可能です。又、その方針によって国民、特に若い人たちに夢と誇りも与えることができるのでは
ないでしょうか。

15191 個人 自営業 ８０代以
上

女性
原発ゼロシナリオをのぞみます。 原発から出る廃棄物の安全な処分法が見つからないのですから、将来の世代にそれを残すわけにはいきません。安全な生活のために、再生エネルギー開発と、エネルギーより、心の安定をとる

という目的に集中して取り組めば、ゼロパーセントは可能だと思います。

15192 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成です。 これ以上犠牲者を増やしたくない。

原発がなくても暮らしていけることを
皆で証明していけばよい。

15193 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを選択するべき。
どんなに安全対策をこうじても絶対はない。狭い国土
でのさらなる事故は日本の破滅を意味する。
使用済み核燃料もたまる一方であり、原発の利用はナ
ンセンスである。

東日本大震災に引き続き予想されている日本列島の地殻変動は、今まで原子力発電所が稼働してきた過去50年とは全く異なる様相を示すと考えられる。予想外の地域で予想外の規模の地震
が起こる可能性も十分ありうる。そもそも福島原発の事故原因も判明していない段階で何を根拠に再稼働しても安全と判断したのか？
また 近の我国周辺の情勢を考えると、自然災害による危険性以上にテロなどによる原発への攻撃のリスクを考慮すべきではないのか？今回の事故でその脆弱性は天下にさらされた。物理的
なテロ以上に、サイバーテロ(イランに対するスタックスのような)が恐ろしい。電力会社に対処能力があるとも思えない。
核燃料サイクルの実現可能性もないまま使用済み核燃料が貯まっていき、 終処分の方法も決まらず、何の見通しもないまま原子力利用を推進するのは不合理の極みである。経済界からは電
力の安定供給への不安の声が上がるが、今が良ければいいという近視眼的な見方としか思えず、国家全体の今後を見据えた発言とは思えない。国の役割として自然エネルギーを安定電源とし
て利用するための鍵となる大規模蓄電技術やスマートグリッド技術への開発投資を促進させるような方策を強力に行い、この分野での世界標準となるような技術を獲得させるように企業を誘導す
る方が原子力を推進するより余程明るい未来を我々に与えてくれそうだが！

15194 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電について廃止すべきです。 日頃の行政についておつかれさまです。　さて、原子力発電について私の意見を申し上げます。原子力発電は今すぐ停止し廃炉をお願いいたします。　しかし、現実的には将来的に廃炉が適切と
の考えです。ただし、速やかに廃止へのプランニングを進めるべきと思います。原子力発電は、メリットもありますが、あまりにもリスクが高い電力です。事故が起きれば、そのダメージは計り知れ
ません。事故を0に近づけることはできますが、0は不可能です。どこかの国の攻撃を受けることもあり得ますし、災害は予期しない結果を招く可能性も否めません。　また、新しいエネルギーを促
進することで、この国の閉塞感を打破する原動力にもなります。　ダイナミズムというこの国の忘れ去った力を生み出すこともできます。　原子力発電のような、廃棄物の確実な 終処分もできな
い仕組みです。原発労働者の問題など、非常に後ろめたい思いで電気を使用しなくてはならないこの現実は不自然です。　一刻も早くこの危険なサイクルを止めてください。　仮にどうしても原発
を遂行するのであれば、日本中に散らばった発電所を一か所のみにして、リスクを 小限にすべきです。また、発電所の50ｋｍ範囲では、放射性物質の流出を想定した避難訓練を必ず実施すべ
きです。　絶対ない安全なものはありえないのですから。

15195 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０％原発全基廃炉　即時環境型発電システム稼動支
援策　フル稼働し情報アピール

原子力発電をこのまま推進？　なら以下の課題をクリアしてから挙げて欲しい

1) 福島第一原発事件での　溶け落ちた燃料棒　4号基の使用後燃料の安全処理

2) 福島第一原発事件での　冷却する為の水が河へ　海へ流れ行き放射線汚染してしまっている

3) 福島第一原発事件での　高濃度被爆で非難後　帰れなくなった方々への保障

4) 瓦礫ですら線量上がり受け入れ先無いのに　使用済み核燃料を埋設する場所など見つけられるのか

15196 個人 法人等 ５０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「２０３０年に原発０」ではなく、「即刻、原発０」を主張
《即原発ゼロへ。弱者保護と再生可能エネルギー開発
を優先》

大飯原発、志賀原発、敦賀原発など、多くの原発直下に活断層の疑いあり。また、地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。２年程度の計画停電は許容できる。ただ、子供、病
人、被介護者は守るべし。自然エネルギー比率増加計画も明示すべき。



15197 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選びます。 しかし、2030年なんて悠長なことは言ってられないので即刻ゼロを目指してください。
2030年まで日本のどこかで地震も津波も起きないなんてこと誰にも分かりません。だから福島第一原発のような事故が起こらないとは言えません。また同じような爆発を起こすかもしれません。
ただでさえ古い原発が多いのにろくなメンテナンスもできてないから福島第一原発の事故は起こったのでしょう？人災とまで言われているのに、安全が保たれていない原発を再稼働させてしまっ
た。そんな政府や官僚を誰が信用できるでしょう？
それよりも子どもを守ってください。そうでないとこのままでは将来の働き手がいなくなるかもしれないのわかってますか？お年寄りの人数は減って支出は減るかも知れませんが税収も減るかもし
れないですよね？
どうか、エリートの集まりなのですから日本の目先のことだけでなくもっともっと先を見据えてこの国を守れるような仕事をしてください。
お願いします。

15198 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電を推進してください。反対意見ばかりマス
コミに取り上げられ不公平だ。

　１日も早く、原子力発電を全部可能なかぎり再開してください。電気節電で、この夏も熱中症で何人殺す気ですか。大震災で原子力による死者は０人です。日本の技術は世界一安全なことは、
大震災後も、他国で原子力発電を推進している事実で分かります。
　確かに、マスコミの意見では不安になるので、つい反対する人もいるでしょう。しかし、そのマスメディアの報道する数値自体よくわからずに判断されているようにみえます。客観的に安全な基準
でも、数値が出ると、もう危険とネズミの大行進のような騒ぎ方には余りにも不自然さを否めない。
　しかも、この騒ぐ人達は、日本の原発ばかり批判をするが、推進する韓国や中国には何も言わないのは異常です。
　代替案のない適当な感情的判断により、国を貶めることは止めてください。原子力発電を止めて、電気代が上がり、企業も競争力を落とし、経済を悪化させることは目に見えています。
　どうか、早く稼動させてください。

15199 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「ゼロシナリオ」ではなく、即刻０にすべき。
再度、事故が起きる可能性が０ではなく、誰も事故の
後始末及び対策をうてない現状では０にするのが妥
当。
原発に使っている予算を自然エネルギー開発に使う
べき。

政府や原子力行政に対する信頼が全く持てない現状では、１つでも動いていれば、事故の恐怖と闘って生きて行かなければならず、恐怖は風評被害などの二次災害を生む。

原発に使っているお金を自然エネルギー開発に使えば、日本の技術をもってすればそんなに時間はかからないはず。
電力も自由競争にして、民間の参入を促すべき。
原発推進の財界も、新たな金儲けの道を自然エネルギー開発に見出せば文句を言わないのでは？

廃炉に４０年、燃料廃棄に２万年と言われているので、新たな雇用を調整すれば、職にあぶれる人もいないし、自然エネルギー産業が活性化すれば新たな雇用を生む。

過渡期においてもし電力不足になるようなら、命に支障がある人には優先的に電力を使ってもらって、他の人は我慢するシステムを作ればいい。
ただ、電力の自由化が大前提。
事故後１年４カ月の間、何の策も打たず計画停電をちらつかせるような電力会社の言うことは信用できない。

政府は本気を見せてほしい。

15200 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 　全ての原発をすぐに止め廃炉の準備を進めてくださ
い。

　原子力による発電は今回の福島原発の事故を見て本当に怖いものだと思いました。便利で快適な生活は当然のものと思って暮らしてきましたが、いのちにかかわる事態になり、すぐに全ての
原発を止めて欲しいと思うようになりました。子どもたちの安全と安心して暮らせる場所が何より大切です。

15201 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 電気の安定供給を目的として蓄電の位置づけについ
て

電気をパケットとしてみた場合、世の中にあるさまざまなパケットの扱いで重要なものが、ほとんどないようにおもえます。

例えば、物流においては集積所は”商品”の一時的な保管所ですが、これにより必要なときに、必要なところへ大量でも、少量でも効率よく流れる役割を果たしています。
ネットワーク”データ”においても、データセンターやデータベース管理システムで管理されることにより、データの価値が高まります。
さらには家庭においても、食料や必需品を保管する場所、冷蔵庫なども同様の重要性があります。
原子力を含めて、自然エネルギーも需要と供給のタイミングがどうしても一致しない以上、これをとりもつ、集積所、データベース、食料庫のような出し入れを 適化するもの、蓄電と呼ばれるもの
が、発電、送電と同じレベルで、規模や設備として必要とおもいます。

ただ蓄電の手法もなんでもよいわけではなく、3.11の経験した国として、揚水など大規模に自然を破壊するものや事故時の被害影響度、蓄電に使われる資材の再利用性、一極集中ではなく小型
分散などを考慮するべきと考えます。

またこれらは大規模災害や紛争、テロにおいても電気お安定供給に寄与するはずですし、海洋を含めると広大な国土を持つ日本において、離島や僻地、安全保障上の管理においても役立つと
おもいます。

15202 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発の再起動は、現時点では安全性が保証されてい
ないし、想定外ではなく人災と言われている現状から
見て、国民の命を守りきれないのだから、反対です。

去年の３．１１から、 初は何がどうなっているのか、ほとんどの国民は知らされず、ただ今のところ健康に重大な影響はないという、不確かな言葉を政府が何回も発表していただけで、ＳＰＥＥＤＹ
も生かされず、危険にさらされた人たちの犠牲で、その責任の所在も、うやむやのうちに、処理されている感じが否めません。

千年に一度の災害なら、仕方がなかったと、日本流に水に流されそうな状態です。
これからの若い人や子供が安心して住める日本を残すためには、廃棄物を長期間保管しなければならないような原発はやめるべきです。
私達も今の安楽な生活を反省もなく続けるのではなく、多少不便しても国民が電気を倹約し、他の自然エネルギーや手段を開発し、原発は０％に将来する意気込みでやっていかなければ解決は
しないでしょう。

今こそ発想の転換が必要です。緒方貞子さんも意見していたように、諸外国に日本の原発を輸出するなんて、不道徳の極みです。クリーンで、環境を破壊しない発電方法を、世界に先駆け作り出
し、他国に紹介していくようでなければ、世界の顰蹙を買うばかりで、嘲笑の的になるだけでしょう。

東電の、発送電網を分離させ、独占体制から解き放ち、よい意味での競争を促していき
ベンチャー企業を応援していくことが政府のやることでしょう。
安易な電気代値上げには反対です。東電の役員手当てや給料カットは当然でしょう。
古い原子力村的発想を改めて、反対意見も取り入れて、オープンにやっていくことが大切だとおもいます。

15203 個人 その他 ３０代 男性 (1)ゼロシナリオに賛成です 震災後の原発問題を客観的に見ると，チェルノブイリ以上の放射能汚染問題を起こし世界中から注目を浴びてしまった日本が，今後も原発に依存し，またその技術を海外に輸出していく方針で
あることは異常な選択である．
他国がその選択をしていたら愚かな国ととらえるに違いない．
今，日本は異常な事が起こっておりそして異常な方向へ進む可能性があると思われる．
その異常事態に対し10万人規模のデモが行われている．これまでに日本でここまで大きなデモがあっただろうか．
これが民意である．
この民意が無視されることがあれば，今後日本で意見を主張する人はいなくなってしまう．
悪しき慣習，悪しき企み，悪しき力を節々に感じるこの日本に絶望すらおぼえます．
正しい選択を強く望みます．

no nukes
そして日本にはそれができる．

15204 個人 家事専
業

６０代 女性 原発は出来るだけ早く０％にして下さい。コジェネ、新
エネルギーにたくさん予算を付けて開発を急ぎ、原発
廃炉技術を確立して下さい。

2011年３月11日の大震災、それに伴う福島第一原発のメルトダウン、放射能流出事故を経験し、一旦事故を起こした原発の恐怖、何十万という人々に与える影響をリアルタイムで見る事になりま
した。もう原発の電気はいりません。ここ数ヶ月原発の稼動は0基でも電気は止まりませんでした。そもそもこの狭い国に56基もの原発が必要だったのでしょうか。
事故以前国のエネルギー計画ではまだまだ原発を増やし、40％～50％にもしようとしていました。暴走としか思えません。もっと早く自然エネルギーに目をむけ、予算を付けて開発を急ぐべきでし
た。それを指摘していた専門家も多かったと思いますが、国は原発推進に邁進しました。
今転換の時です。いますぐに0％にしたとしても、今在る原発が消えるわけではありません。これから長～い長～い廃炉の作業が始まります。果たして安全に正確に原発をなくすことなど出来るの
でしょうか。そして高レベル廃棄物の処理問題。今考えなくてはいけない事はそのための専門家を育て、予算を確保する事だと思います。

15205 個人 無職 ７０代 男性 三案から選ぶとすれば、20-25%を選択します。
選択肢が三つしかないのはおかしい。５０％程度にし
ても一向に構わない。 原発は国防上から言っても日本には必要である。

アメリカも中国も原発を推進しているのに、日本だけが推進を悪と見るのはおかしい。
中国による世論工作を許してはいけない。
左翼陣営は中国人の工作員によって操作されていることは明らか。
政府はもっとしっかりと、国の将来を誤らないように舵取りをして欲しい。

15206 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 日本全国の原子力発電所を廃炉にする。０％にするこ
とを求めます。他エネルルギーへの転換をして欲し
い。そのための研究をすすめて欲しい。

国は国民の基本的人権を守るべき。国民の生命の安全、財産を守るべき。日本の周りを取り囲むようにある原発。３．１１の震災によって原発の安全神話は崩れた今となっても、なお推進したいと
言っている人達は己の利益のためだけしか考えていないのでしょう。自分の都合でこの国を崩壊させないで欲しいと思う。
大事な事の優先順位をつけていけば「何をするべきか」わかる。
本当に、電力が足りないなら工夫をすればいい。
国民の安全が一番大切なのではありませんか？
例えば、夜１０時以降のＴＶ放送は無くすとか、自動販売機の数を減らすとか
あれば便利でも無くても慣れることもある。
コンビニエンスストアも２４時間営業しなくてはいけませんか？取捨選択を
利害関係なく判断していけば無駄をなくしてやっていけるはずです。
あとは、他エネルギーへの利用をどんどん推進していくべきです。

誤魔化しばかりの政治にはうんざりです。政治屋さんは要りません。
政治の透明化をし、議論をつくし、良いアイディアを出し、早急な対応のできる利害関係のない真の政治を行っていただきたい。

今なお、原発の事故のせいで苦しんでおられる多くの方々のことをお忘れなく
お願いいたします。政治家、東電の地位のある方々、被災地で暮らしてみてください。

15207 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを強く希望します。 　まず、福島第一原発の事故が現在も収束せず、事故原因が究明できていない状況であり、生活の場を奪われ避難生活を続けておられる方々が大勢いる事を考えれば、原発ゼロシナリオしか
選択肢が無いと考えます。
　原発に依存するエネルギー政策を続ければ、処分方法の無い使用済み核燃料で小さな日本国土は埋め尽くされ、ひとたび事故が起きれば生活の場を失いかねません。また、福島第一原発の
事故以降、メルトダウンした格納容器に近づくことも出来ない状況を見れば、いかに原発が人間にとって危険な物であるかは明確であります。子供たちの未来のため、またその次の日本及び地
球のために、原子力発電所をすべて無くすべきです。
　原発は、発電所の殻をかぶった核兵器です。即刻原発の無い社会を目指すべきです。ゼロシナリオ以外の選択肢は日本だけでなく地球全体に悪影響しか与えません。今すぐに脱原発、ゼロシ
ナリオを選択してください。

15208 個人 自営業 ５０代 男性 2030年時点での、原発依存ゼロを目指すべきだと思
う。

2030年時点での、原発依存ゼロを目指すべきだと思う。
その理由は、１）原子力発電は100％安全とは言えず、万が一事故が発生した際、あまりにも被害が甚大であり、被害を極小にとどめる方法もなさそうなため。
２）どんどん出てくる使用済み核燃料の処理はどうするのか？　後生の日本人に、このような極めて危険で悪質なごみを残したくない（すでに相当な量が発生してしまったが、これ以上はなるべく
増やしたくない）
多くの不便があるとは思いますが、それでも原発のようなやっかいなものは、なるべく早く無くしたほうがいいです。原発が無いことで生まれる不便は知恵で解決できる面も多いと思うけれど、原発
が生む不便はどうにも手の施しようがないので。

15209 個人 その他 ３０代 女性 原発ゼロシナリオを願う。経済成長よりも快適な生活
よりも大事なのは人の命だと思う。
使用済み核燃料の処理方法もないのであれば、未来
世代に責任を負わすことは無責任なことだと思う。

原発ゼロシナリオを願います。ある程度の経済成長は大事だと思うし、今の快適な生活を急に下げることは難しいかもしれない。でも、経済成長よりも快適な生活よりも大事なのは人の命だと思
います。
使用済み核燃料の処理方法もないのであれば、未来世代に責任を負わすことは無責任なことです。
政府は、政治家は、国民を守ることが使命のはずです。国民の命を守ってください。第一に考えてください。それよりも大事なことはないはずです。

水俣病、イタイイタイ病、薬害エイズ問題等、わたしたちはこれまで過ちをたくさん犯し、その度に反省してきたはずです。でもそれを次の行動に移さなければ、学習をしなければ何の意味がある
のでしょうか。

もはや経済の分野でJapan as No.1の時代は終わりました。今後日本の取るべき道は平和憲法を持つ国としての自覚と行動だと思います。変わるときだと思います。
15210 個人 自営業 ４０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。

この3つの選択肢の中からどうしても選ぶというなら(1)
になります。
それ以外、考えられません。

ゼロシナリオでは「２０３０年までに」と書かれていますが、
ここ福島の現状と、地震の活動期にはいっている今、
確実な安全対策のないまま、原子力発電所を稼働させることは、
福島と同様の事故を起こす危険がある自殺行為に等しいと思います。
絶対の安全はありえないと思います。
ひとたび、原子力発電所の事故が起これば、日本の国土が失われ、
子供たちをはじめ、妊婦、人々の命が、脅かされ、今なお、私の妻子は自主避難し、妻子を守るため、福島に私は留まり、健康不安を抱えたままの、二重生活を送っています。こんな事故がなけ
れば、家族離れ離れになんかなることはなかったはず。
福島の子供たちが成長して、例えば、東京や他県で出会い、結婚となったとき、福島県出身だからと結婚できないということも想像できる。
そんな、将来の差別の心配まで抱える私たちの思いが理解できますか？
地震大国日本に、原子力発電所は要りません。
即刻、廃炉に向けて政策をとっていくべきだと、思います。
私は、即時ゼロを訴えます。

15211 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」は、ゼロシナリオ
を支持します。

以下のことから、私は原発比率ゼロを支持します。
・震災直後からの福島原発に対する政府のずさんな対応
・住めなくなってしまった福島原発周辺地域
・福島原発による海洋汚染
・原発関連のミスや事故の多さ
・日本の地震の多さ

原発は、一度事故が起こるとリスクが高いと思います。
ゼロシナリオは経済への
影響が大きいとありますが、
２０～２５シナリオでは、事故によるコストは含まれているのでしょうか？
「放射能汚染のある国」と思われたら、外国からの観光客や輸出にも影響してくると思います。

わたしは「事故が起きるかもしれない」と思われる原発と共存していきたくありません。

15212 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを推薦。
原発に安全、安心の保証はどこを見てももみつけられ
ない。自分達の子孫に負の遺産を残す事を今断ち切
り、新たな生活の営みを世界に示す事こそ、今の日本
が取組むべき事。

安全、安心を歌って来た原発だが、莫大な国費をつぎ込み続けているにも関わらず未だにその処理方法が確率されていない。地中に埋めて１０万年経てば…も１０万年もの間、地震大国日本の
どこに埋めておくのか？。絶対に安全な場所があるとは到底思えないし、誰がどうやって管理し続けるのかは全く見えてこない。
　また経済優先というが、物の価値観を見直せば経済成長がなくても本物の豊かな暮らしは確保できる。お金がないと何もできない仕組みを変えて行く事で日本はもっと豊かになれるし、この先
経済が無限に成長し続けるとは思えない。現時点でも世界の経済成長は一分の発展途上国だったり後進国の犠牲の上に成立っているまやかしの成長と言える。
　未来を担う子供達に負の遺産を押し付けて今だけを楽に生きようとする恥ずかしい生き方は今こそ断ち切る必要がある。原発ゼロで、経済成長に頼らない豊かな日本を築く事が、世界中が求
めている事であり、それを先頭切って実現していく事こそ、オピニオンリーダーとしてあり続ける真の日本のあるべき姿だと思う。
　日本が持つ組織力を生かして目の前の難関に取組む 大のチャンスでもある。古い殻を脱ぎ捨てて、今歩き出さなければこの先もっと大きな災害に出くわし、次は再起不能となるだろう。
　誰もやった事のない道だから誰かがやるまで何もしないのではなく、先陣切って新しい道を切り開いて行くそんな気概が欲しい。日本には世界を救える技術と知恵がある。今こそ立ち上がる時で
はないだろうか。

15213 個人 家事専
業

３０代 女性 原発に反対です。再稼働するなんて本当に信じられま
せん。国民の声が反映されない政治のどこが民主主
義と言えるのでしょうか。これからの日本、子どもたち
のためにも、クリーンなエネルギーにスィッチするべき
です。

こんな悲惨なことになるまで、放っておいた自分を戒める気持ちです。人任せにせずに、一人ひとりの力を結集させるべきときです。子どもたちが、これからの日本で、安心して暮らすことができる
よう、私が今できることをしたい。政治家の皆さん、人として大切なこと、見失わないで欲しい。原発ゼロの国を一緒につくりましょうよ。



15214 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電所は「ゼロシナリオ」を強く希望します。 福島の原子力発電所の事故を経験した私たちに原子力発電所がなぜ必要なのでしょうか？

私は緩和ケアを専門としている医師として、人が 期を迎える場面に数多く接します。そして家族や友人とのつながりをしっかりと持っていることが幸せな 期を迎えるためにとても大切なことだと
強く感じています。自明のことですが、金銭的なゆとりは幸せな 期を迎えるための絶対必要条件ではありません。

それなのに経済を優先させるために原子力発電所を稼働させるべきなのでしょうか。人が住めない土地を作りだし、人と人のつながりを切り離してしまう原子力発電所を稼働させるべきなのでしょ
うか？

私は原子力発電所の「ゼロシナリオ」を強く希望します。
私は日本の国土が好きです。

15216 個人 無職 ７０代 女性 原発は稼働させてはならない。
自然エネルギーの開発普及に全力をあげるべきであ
る。
世界の原発を廃炉にするように、日本は動くべきであ
る。

今主要都市で行われている意見聴取会は、「再稼働ありき」が前提になっている。３つの意見に応募した人数の比率で９人を決めるべきである。３人ずつというのは全くおかしい。電力会社の人は
出ないことになったが、当たり前である。会社を代表しての意見を言う場ではないこともわからない人が、何故抽選に当たったのか。政府のやらせが見え見えである。この意見聴取会が始まる前
に、大飯原発が再稼働しているからである。国民の代表の意見を聞いたことにすればいいのである。全くナンセンスなことである。

地震の活動期に入り、今後大きな地震津波が予想される日本。活断層の上に原発が建っているらしいとの発表。それでも再稼働させてしまった政府・電力会社。日本中福島のようにしたいの
か？そんなに稼働させたいなら、日本中放射能まみれにするがいい。生きとし生けるものが皆無の地球になるであろう。

今すぐに全原発をなくしても、節電をすれば電気は足りる、との学者の意見がある。自然エネルギーの開発普及に、官民あげて取り組むべきである。日本人の英知、町工場の高い技術力で、開
発を急げば来年にもかなりの電気が作れるはずである。それまでは原発を使う、ではない。まず、危険な原発は止めるべきである。

世界の原発の稼働も建設もやめさせるように、日本は動くべきである。自然エネルギーの推進を全世界へ向けてやるべきである。その製品の輸出や指導をして、人類が幸せに生きるように貢献
するべきである。

15217 個人 家事専
業

６０代 女性 原発は再稼働を止め、2030年に０％を目指し、代替の
エネルギーによる発電に力を注いでほしい。

福島原発事故による放射能汚染は現在も消えたわけではなく今後も続き、この国に住む誰もが、そして世界の人々もその影響を受けます。
この事故に学んで、これを二度と繰り返さないために原発を止める方向に進まなければ、意味がありません。
原発については放射性廃棄物処理の問題が残されていることや地震の多いこの国では原発震災という観点から稼働や建設には反対の立場です。

15218 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを強く希望します。 私たちが次世代、次々世代に残す未来は原発ゼロであるべきだと強く思います。
美しい自然を後世に残すために！！

15219 個人 自営業 ５０代 男性 終的に原発は０にする。
東電社員の年収は会社更生法適用会社以下にする。
各原発に自衛隊の対テロ部隊を常駐させる。
国民は原子力無しでまかなえる電力で生活する。

原発の事故があのように酷く収拾に時間がかかるものだとは思っても見ませんでした。
軍事目的で必要なら原料はもう充分でしょう。
原発を動かさないと日本の経済が立ち行かなくなるとの意見がありますが、もう一回原発の事故が起こったら日本経済はその時点で終わりです。
北朝鮮は核ミサイルなど無くとも原発にテロを仕掛ければ良いのです。
原発事故が起こって化石燃料を大量に輸入しているのに、現在円は1ドル８０円を割っています。
もし事故が起こらなかったら1ドル５０円になっていたのではと思います。
財界は円高が困ると言っていますが、原発を動かすとさらに円高になるのではありませんか？

15220 個人 家事専
業

４０代 女性 ２０３０年には原発ゼロ 福島の事故は終わってなんかいないしずっと続いて行く問題です。
もう悲劇を起こしてはいけない。

また原発事故が起きたら日本に住めなくなる。

だからお願いします。

原発止めてください!!

15221 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ２０３０年には原発ゼロ 福島で事故がおきたんです。想定外な事がこの先起きない訳がない。常に 悪の事を想定しないで、危機管理も何もないと思うからです。

15222 個人 自営業 ４０代 女性 これ以上、私たちの生活を脅かす原子力発電を即刻
廃止してください。もともとオール電化などにも疑問を
感じていました。原発は必要ありません。再稼働など
愚の骨頂です。

すでに原発がなくとも、私たちの生活は成り立つと気付いた今、まだ嘘を塗固めて、私たち国民をだまそうとする東電と政府には納得できません。すぐに原発を廃止し、私たちの生活を脅かす悪
魔の様な存在をなくしてください。

15223 個人 自営業 ４０代 男性 2030年のエネルギー・環境に関する選択肢に関して、
原発依存度ゼロを希望します。そのためにも現時点か
ら脱原発に向けての早急なアクションを期待します。

今後生活していく子供たちのためにここまで甚大な被害をもたらし、そしてその対処法もままならない発電方法をもう選択することはできません。人類の叡智を結集して新たな方法を発見すべきで
す。安全性が第一優先、そのための節電、忍耐は積極的に受け入れるべきと思います。自分の子供たちにもそのように伝えたいと思います。そして正確な情報が伝えられないことが本当に恐ろ
しいです。選択肢を3つ用意していながらこの回答様式もわかりづらく不信感を感じました。

15224 個人 自営業 ３０代 男性 ２０３０年には原発ゼロ もう原発の上に成り立つ社会は望んではいません。

15225 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 単純に考えても、石油やウランなど枯渇燃料に依存し
ない恒久的なエネルギーでの発電を開発していくのに
なんのためらいがあろうか。
原子力産業への信頼を失った今、太陽光や地熱は無
尽蔵にそこにあるのだから。

原発に限らずだが、とにかくこの何でもかんでも都合の悪い事は未来へ先送りのシステムは変えていかなくてはならないと思う。
今のこの生活を支える為に未来の子供が犠牲になるのは耐えられない。
未だに核廃棄物の処理も出来ない、夢の技術の燃料サイクルも出来ない、一度過酷事故が起これば地球上のあらゆる環境に被害をもたらすこんな発電方法を何故使い続けているのか解らな
い。
海外との商売の為とか、国策でやってきたから今更引き返せませんとか、責任の所在がなあなあになってるがゆえに誰も決断を下せないとか、核持ちたいからとか米の圧力だとか、そんな理由
で続けて行くのはもう納得出来ないし、それ程3.11はショッキングな出来事だった。
今再稼動を動かしてる連中は自分の任期が無事過ぎればいいのだろう。例え再度過酷事故が起こっても誰も責任を取らずに済むって事が証明された訳だし。
別に責任なんて取らなくていいけど、取るつもりが毛頭ない無責任な奴等がずっと原子力を動かして来たって事だよね。そんな奴等からこんな危険な術は取り上げて当然だろう。自ら方向転換し
てもらいたいものだが。
俺が生きてる間でも、もう世界で3回も起きてるんだよ。人間がやってる事だから事故は絶対あるし、人間が自然災害を全て防げるなんて大した思い上がりだ。
人類の歴史なんてほんとに少しなんだよ。まだまだこの先何年先か何百年先か解んないけど未曾有の巨大地震なんていくらでも来るんだよ。それなのに処理に何万年もかかる技術に依存し続け
るのが正しい方法だと思えない。
人類には自殺願望があるのだろうか？核廃棄物は絶対未来の厄介者になる。過酷事故が進化に影響を与え吉と出る事もあるかもだが！
原子力技術を全て無くせとは思わない。その内放射能を無害化出来る技術が生まれるもしれない。
だが過酷事故に見舞われた日本が、脱原発を宣言し再生可能エネルギーやネガワットで世界の原発依存を減らして行く、一回の事故で懲りる物解りの良い道はないのか？
自分は科学者や開発者ではないので技術的な面は解らないが、絶対事故が起きない原発や放射能を無害化する技術が生まれるより、効率の良い太陽光パネルや蓄電池を開発する方が現実
的なのではないだろうか？
原発辞めたら経済縮小？もう随分前から縮小してるよ。企業が維持出来てるのは派遣やバイトが増えたからだろ！
電気代値上がりで工場が海外移動？随分前から人件費の安い国に出てってるし、企業も人口減少の斜陽な国日本じゃ商売になんないんだよ！
ネクタイをはずして冷房は控えめに。冬は一枚多く着込もう。ちょっとの距離の移動は自転車を使おう。
個人だけでなく企業もがんばろう。消費電力の少ない家電の開発、エネルギー効率の良い建築。ビルの屋上に太陽光パネルを敷き詰め、壁面緑化して行こう。補助金が出たりする自治体もある
し、需要が増えれば安くなる。
ビルの看板、パチンコ屋の電飾は控えめに。少しずつこの大量エネルギー消費社会から脱して行こう。
バイオマスなどのローカル発電所を建設しよう。ゴミ処理場で火力発電出来ないの？山間部は水力発電増やせない？
みんなが日々の生活でほんの少しだけでも低炭素社会を意識して行ければ全然出来ると思うけどな。湯水のごとく電気使うのは時代遅れ。ネガワットと自家発電をステイタスに！

15226 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年までのできるだけ早期に原子力発電比率を
ゼロにするべき。

関東地方をはじめ、数年～数十年後にはまた大型地震がかなりの高確率で予測されているような状況下にあって、なおも稼働を前提にエネルギー政策を考えるべきではないと考える。
過渡期にあっては、一時的な火力発電の依存率の増大もやむを得ない。

今回の事故で明らかになったのは、「一度原子力発電所が事故を起こしたら、原子力発電所が建設されている地元地域はもちろんのこと、風に乗って遠い地域にまで甚大な影響を与える」という
ことではないか。そういった性質の発電所が、国と地元地域との合意によって建設されるという建設の決定プロセスにまず疑問を抱くし、一度の事故でそのような甚大な被害を広範囲にわたり与
えてしまうものである以上、１５％でも２０％でも、発電所が残存している限り安心した生活を送ることはできないだろう。
また、放射性廃棄物の処理方法も結論がでておらず、結局はその「ゴミ」の置き場所や処理方法をめぐって特定地域にリスクを負わせることになることにも、疑問を覚える。
「対テロ対策」という側面からも、原子力発電所にテロがしかけられるリスクなどをきちんと考慮すべきではないか。

このたびの原子力発電所の事故で、多くの人が悲しみにくれながら故郷を追われることとなった日本だからこそ、きちんと国を挙げて、代替エネルギー開発を大きく後押しすると同時に、安全で着
実な廃炉プロセスを確立し、そのノウハウを世界に先駆けて蓄積し、その技術を世界に大きくアピールすべきではないだろうか。
勇気ある政治的決断をぜひお願いしたい。

15227 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 選択肢１（ゼロシナリオ）を選択します。 福島原発事故で引き起こされた史上 大の公害と呼びうる状況、
１、故郷を追われた多くの避難者（移住者）
２、被害者への目処の付かない補償
３、第一次産業への甚大な被害
４、健康被害へのリスクの高まり
５、廃炉へ向けての危険な労働
等を少しでも考慮に入れるならば、いずれの原発においても再稼働は選択肢としてあり得ない。
したがって、選択肢１を選んだ上で、さらに即時の全炉停止を要求する。

　原発が再稼働されている現状に対して、政策担当者の認知・学習能力への懐疑が広まっている。同時に与党ならびに政権は冷笑のうちに見限られている。脱原発の声を上げる市民の周りに
は、静かに絶望している多くの国民・在留外国人がいることを、担当省庁ならびに政府は危機感を持って認識すべきである。
　こうした深い絶望は、原発の存在自体が、憲法で保障されている生存権の明確な侵害であることが総意として認識されていることに導かれている。福島の子どもたちが首にぶら下げさせられて
いる線量計、その残酷な情景を見て、被曝リスクにさらされること自体が生存と幸福の追求への甚大な侵害であることを想起しない人はいない。人々の怒りは、政府が憲法を裏切っていることに
由来するのである。したがって人々の怒りは非常に深い。
　
　こうしたことに少しでも想像力を至らせる知性があるならば、原発の再稼働は絶対にできないことの自明性は認識できるはずだ。深い絶望はいつでも激しい怒りへと転化する。このパブリック・コ
メントの３択に対しても、どれだけ多くの人が愚弄されたとの思いを抱いたかを考えるべきだ。
　経済合理性や国民経済への影響は、生存権を超えて議論されるものではない。人が生きることの意味、そしてそれを補償する憲法の価値を理解できない政府は存在しえない。いかなるかたち
に置いても、再稼働を選択した政府を国民は許さない。

15228 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロ　という選択をすべきだと思います。 エネルギー問題の解決と、国民の安全の確保の両立がはかられるべきだとは思いますが、原発が稼働されている限り、国民の安全は保証されません。原発は、エネルギー問題の解決手段とし
ては安全面でのリスクが大きすぎます。電力消費は事業所などでの節電を励行すれば、昨年の夏がそうであったように、かなり抑えられるはずです。国は原発ゼロを選択し、完全廃止の年限を
国民に明示すべきです。

15229 個人 家事専
業

４０代 女性 再稼動はやめて下さい。原発はいらないしこれからも
必要ありません。ですから今後、原発による発電はゼ
ロにして下さい。

福島第一原子力発電所の事故を見れば、理由など語るまでもないのではないでしょうか。これ程危険ではた迷惑な発電所などこの狭い日本に必要とは到底思えませんし、こんな負の遺産を延々
と背負い続けなければならない施設は即刻廃止にすべきです。
本当に迷惑極まりないと思います。福島の原発事故のお陰でどれだけの被害を被ったことか。
放射能が降りそそいだ地域に住む人たちの生活は、事故以前と一変しました。
特に幼い子供をもつ親の気持ちというものを、国政に携わる人たちは考えた事があるのですか。想いを馳せた事があるのですか。
核防護など念頭にもない国や自治体の怠慢に、個人で闘う親の苦労というものを考えて欲しいものだと思います。
原発はリスクが高過ぎます。しかもリスクを負う人の大半以上は原発による利益など手にした事もない人たちです。
日本は、民主主義国家のはずです。主権は国民にあります。その国民の大多数が利益の恩恵を受ける事のない原子力による発電、しかも一度事故を起こせばリスクは測り知れません。発電方
法は原発以外にも選択肢は多様です。
原発はいりません。
今でさえ困っているのに、これ以上の放射能汚染は本当にご免被ります。
原子力の問題は、「いのち」の問題です。「いのち」というものをどう考えているのか、その事が問われる問題だと思います。
たくさんの人々の「再稼動反対」という声を無視する形で大飯原発は再稼動し、更に４号機も起動しました。これ程「いのち」が軽視される国家に住んでいたという事実が、残念でなりません。
この日本という国の、他国には無い美しさ継承された文化その趣の深さ、世界に誇れる素晴しいこの遺産をこれ以上、どうか傷付けないで欲しいと願って止みません。

15230 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 日本は地震大国です。日本の原発は安全が担保され
ていない。実際に事故が起きたが政府も電力会社も責
任とらない。このような体制で国民を犠牲にしてまで原
発を進められない

電力会社、保安委員、政府、皆言い訳ばかりだ。また官僚のせ責任も思いはず。このような無責任な人達に原発を任せられない。

15215 福島原発の事故で、どれだけの人々が犠牲となり、
いまだに避難生活をしているのか政府の方はご存知ないのでしょうか。
情報を隠蔽し、過酷な後処理を「誰か」にさせて、
こそこそと隠れて事を進めようとしている卑怯な態度に呆れます。

ゼロシナリオ以外のシナリオは「原発が安全である事」が
証明された上で、はじめて成り立つものです。

原発は絶対に安全だとほざくなら、野田さんをはじめ政府の皆様、電力会社の方々が
ぜひ原発の隣に住んで、そこで生活を数年して安全の証明をしてください。

原発が止まって困るのはそこで働く人々でしょうか？
この国は元々、もうずっと就職難のままですので、
それを含め対策を講じてください。一体この何年も何をしてるんですか？

ここ何年も、政府は何も機能していない印象です。
どうせ消費税を上げたのだって政治家が無駄使いするんだろう、と
思ってしまうほどには信用を失っている事を理解してください。
今のままでは個人にも国にも未来への明るいビジョンは一切見えません。
更に、安全の証明がされていない原発が再稼働している状況です。

爆発が起きないと言い切れるのですか？
日本の国民を、ヘタをしたら世界中の人々を
日本政府の独断が殺す可能性があるのです。

隠蔽体質の改善と、わかりやすい説明を求めます。
情報をわかりやすく伝える、プレゼンするなんて、
どの企業でも常識です。国家だからなどの言い訳はやめてください。

ゼロシナリオ以外の選択は有り得ません。

以上になります。
よろしくお願い致します。

(1) ゼロシナリオ を選択します。

政府も電力会社も、どれだけ世界を壊したいのです
か？
今すぐにでも原発を止めて廃炉にしてください。

女性２０代会社員・
公務員

個人



15231 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロシナリオを望みます。 ・中長期的な計画で原発がなくなることを望みます。
・地震の多いこの国で原発を稼働していくのは時限爆弾をかかえているようなものでリスクが高すぎます。
・自分らの子供たちに、核廃棄物をこれ以上残したくない。
・日本に人が住めない地域をこれ以上つくってはいけない。
・日本で安心して農業や漁業ができた方がいい。

15232 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ０にすべき　日本は地震大国です。日本の原発は安全
が担保されていない。実際に事故が起きたが政府も電
力会社も責任とらない。このような体制で国民を犠牲
にしてまで原発を進められない

電力会社、保安委員、政府、皆言い訳ばかりだ。また官僚のせ責任も思いはず。このような無責任な人達に原発を任せられない。

15233 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロを支持します。電力会社の高待遇を廃止すれば、
予算はたりるのでは？それを使って、太陽光や風力水
力地熱など、様々な発電施設を作ればよいと思いま
す。一般の会社で考えると、電力会社の現状は甘すぎ
ます。

原発は、事故が起きたら人の体内に容易に入ることが、今回の震災でわかっています。どれだけ危険なことか、チェルノブイリ原発の被害者の方々が教えてくださっているのに、それでも教訓を生
かさずにいます。だから、ゼロシナリオです。

15234 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年には原子力発電をゼロにしていただきたいと思
います。

福島での事故を目の当たりにして、いざ事が起こるとヒトの力ではとうてい制御できないエネルギーなのだと痛感しました。放射性物質による長期的に見た生命への影響も不明なままです。よって
原子力発電は研究開発段階に戻して、画期的かつ高いレベルでの安全対策(事故処理含む)が確立され、第三者的立場の専門家がそれを評価しない限りは実用すべきではありません。
それと並行して新エネルギーの研究開発を進めるべきと考えます。
国はこの研究を手厚くサポートすべきと考えます(例え実用化できなくとも)
今は、例え困難が伴っても原子力発電を除く実用できる発電を融通してやっていくしかありません。

15235 個人 家事専
業

４０代 女性 ゼロシナリオを望みます。
自然相手に絶対の安全などあり得ない。
ましてここは地震大国日本です。
想定外はいつか必ず起こります。

便利さよりも、安心、安全な未来がほしいです。

原発以外の発電方の開発、および脱原発（ゼロシナリオ）を強く望みます。

有事に制御しきれないものを、便利さや経済発展を理由に利用してきたことが間違いだったと思います。

被爆国日本が、平和利用とはいえ核を持つことには、常々疑問を感じていました。
今度、もし福井に何かあれば日本がどうなるか・・・。
自然相手に絶対の安全などあり得ません。
想定外は、いつか必ずどこかで起こります。
取り返しのつくものなら想定外の事があってもその都度見直せばいいですが、ひとたび原発事故が起ころうものなら、取り返しがつきません。
現状、地震大国日本が安全に原発を利用することは不可能だと思います。

原発依存度のアンケートは基本的な部分の国民の意思をきくだけのものですね？
つまり、どのシナリオになっても、無条件に実行に移してよいものではないことを良く考えて頂きたいです。
おそらく、意見を寄せられる多くの方が、希望するシナリオの実行に対して、なんらかの青写真をお持ちだと思います。
条件付きで選ぶシナリオもあるでしょう。
どうかアンケート結果を免罪符にせず、個々の声に耳を傾けていただきたいと思います。

子供に安心してバトンを渡せる世の中になることを願ってやみません。
少しくらい不便な生活になっても、私は、安心、安全な世の中を望みます。

15236 個人 自営業 ４０代 男性 ０％！原発稼働は即時撤廃。今すぐにでも廃炉への
道を歩むべき。

今すぐに起きてもおかしくないと言われている数多の大災害を前に稼動など問題外。
段階廃止も悠長すぎる。時限爆弾の上で呑気に昼食をとっているようなもの。テロに対してもまるで対策がとれていない。

原子力技術は社会基盤の上に必要ない。以後は安全な廃炉にむけた、
負の遺産を後片付けする為の研究に専念すべき。

経済効率？ハッキリ言って政財界の都合にしか聞こえないのですが？
現に事故前も事故後も国民に負担ばかりかけ、困窮へと追い詰めている現状は何も変わらないのに？

くだらない言い訳ばかりしている暇があったら、国家は早々に罪を認めて全面謝罪と社会保障を民衆にむけて公言しなさい。

そして今すぐに国家は責任をもって原子力を封印すると民衆に約束しなさい。

そうしない場合は地獄に落とす。

15237 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発依存0％。 原発は全くもって無用。

実際原発ゼロでもやれてたわけだし。

ＴＶや新聞がごまかしても、ＳＮＳにより真実は
次々と暴かれている。

残念なことにニュースソースがＴＶと新聞の世代はまだ
騙されているけれども。

太陽光・風力・地熱などの自然エネルギーには短所もあるけれども、
うまく折り合いをつけてその土地にあったものを選択すれば良いと思う。

15238 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロを切望します。 原子力発電をゼロにすべきだと思う。

　人間・人間以外の生命・環境に対するリスクが大きすぎる。目先の利便性や経済の為に、処理の仕方がわからない危険な物を生み出し続けるのは、人間のエゴだと思う。

原発の近くにはやっぱり住みたくない。本音を言えば、瓦礫の近くにも住みたくない。被爆したくないという思いは、みんな同じはずなのに、何故原発近くの人だけが国民のエネルギー源確保のた
めにそのリスクを負わなければいけないのか。

国会で原発再稼働を決定する人達は、原発の近くに住む覚悟はあるのか。
一番に考えるべき国民の健康を犠牲にしておいて、何が経済発展のためだと思う。
本末転倒ではないか。

15239 個人 無職 ２０代 女性 ２０３０年には原発ゼロ も大切な事は、わたしたちの次の世代、私の子供に少しでもリスクの少ない、安全な生活を与えることだと考えます。子育てをする上で食事や水や空気を気にしなければいけないのは嫌です。

15240 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はNOです。再稼動より４号機を、そして被爆地の
国民たちを早く何とかしてください。

国民のための政治を！

15241 個人 学生 ２０代 女性 ゼロシナリオ。
原発はゼロにしなければいけないと思います。

二度と過ちを繰り返したくありません。命、地球より大事な電力なんてありません。

15242 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発に頼らない世界で暮らしたい。原発のない本当に
安心して暮らせる社会を希望します。

原発は安全ではありません。原発は環境にやさしくありません。原発は誰も幸せになりません。原発ゼロの社会を希望します。

15243 個人 自営業 ４０代 男性 2030年までに、原発をゼロとする。
再生可能エネルギーへの依存度をあげると同時に、
各家庭での燃料電池+太陽光などによる自家発電も増
やす。

■原発ゼロの理由
現状の核燃料サイクルの施策は、稼働の見込みが立っていない。また、高レベル核廃棄物の 終処理も、目処が立っていない。
そのような状況で原発を稼働させると、ゴミばかりが貯まってしまい、リスクが大きい。

また、科学技術の発達した日本では、現在、高コストになっている再生可能エネルギーのコストを抑えることも可能だと考えられる。
むしろ、世界に先駆け実現させ、輸出産業としたほうが、いいのではないかと思われる。

■自家発電
現状の送電システムでは、おそらく多くの送電ロスがあると考えられる。
それなら、電力会社からの送電に依存した現行システムを見直し、各家庭で発電できるシステムにシフトしたほうがいいのではないかと思われる。
例えば、燃料電池と太陽光発電を各家庭に備える。また、電気自動車を普及させ、発電したエネルギーの蓄電池として利用してもよい。

燃料電池は水素の供給が必要になるが、都市ガスが整備されてない地方であれば、プロパンガスの供給網を利用し、安価に水素を供給できるのではないかと考えられる

15244 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存度を着実に下げ2030年に15%程度としつつ、
化石燃料依存度の低減、CO2削減、着実に進歩する
省エネルギー化を円滑に実現いただきたい。

原発を稼働することによる放射能物質、また、安全が絶対ということはあり得ない現実から、人体・自然他に悪影響を及ぼす放射能の危険性には憂慮しています。
だからといって、原発を停止することによって、近未来、枯渇の可能性がある化石燃料をより消費・CO２排出量の増加を加速させること、これまで培ってきた原子力発電の技術を停止するのは資
源を有効活用しているとは思えません。

限りある地球資源の保存・保護につとめつつ、再エネルギー・循環する自然エネルギー（光・地熱・水力・風力他）への取り組みに力をいれていただきたい。

また、すでに建築物としては老朽化したといえる年月がたっており、安全性に関しても不安要素をもつ既存の原発に関しては、より安全な廃炉にむけて稼働を調整してゆき、40年前ではなく現在
持つ技術を有効利用した、新規原発施設を設計・稼働して、単なる電力を生む為の施設ではなく、将来のエネルギー制作の補い手としてあってほしい。

原発の稼働ゼロに関しては、2050年頃を目標にするくらい、稼働に対しての安全性を考慮しつつ、取り組んでいただきたいです。

後に、
原発自体が、絶対に安全なものではなく、また、日本という国は、地震・津波の被害を受け続けてきたことから、絶対に安全なものなど無いということを、私は認識しています（騒ぎ立てるだけで、
実際にエネルギーを起こすことをしない昨今の人には、あきれています）。
そのうえで、いろいろな物事をすすめていただければ、穏やかに、 前の策を講じられる気がします。
よろしくお願いします。

15245 個人 自営業 ４０代 女性 (1)のゼロシナリオを選択します。 2030年といわず即時停止していただきたいです。結局大飯を稼働させなくても
電力余っているじゃないですか。火力も８機止めましたよね。報道されなくてもみんな
知っていますよ。

こんなに狭い地震国日本に原発はもともと無理です。
再調査が必要なのにすでに再稼働？？なぜでしょう。

次に大事故が万が一起きた時国土は壊滅的な被害を受けることでしょう。
今「放射能で死んだ人はひとりもいない」などと行っている人学者さんがいるようですが
すべてが明らかになってゆくのは今後何十年も経ってからです。無責任極まりないと思います。

海洋汚染も今後ますます広がっています。ドイツのキール海洋研究所が７月６日付で公表した
長期シュミレーションによるとセシウム１３７の汚染は今太平洋の３分の２をおおっており、
今後５年のシュミレーションでは太平洋全体、また日本海側まで拡散すると報じています。

１０年後にはアメリカ西海岸全体で濃度が高くなっています。
いくら年を経て希釈されるといっても今どれだけの放射性物質が放出されたかさえ不明です。
遠くない未来、日本は国際的にこの件で追求されることが想像に難くありません。

今のうちに世界標準の危機管理に意識を戻しましょう。
我慢は日本人の得意なことではありませんか。正しい方向への我慢、日本人は得意です。
むしろここをスッキリさせることで経済も元気になると思いますよ。

15246 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は不要です。即刻廃炉願います。 福島原発事故がまだ何も解決していないの大飯が再稼働は間違っていると思います。
また原発がなくても国内の電力は賄えるの自明の事です。
原発利権者発信の情報はもうやめていただきたいです。

それでももし足りいと言うのであれば、それなりの節電対応をするべきでしょう。
国民の命や健康より、東電関連者の利権が優先するのは絶対に認められません。

15247 個人 自営業 ３０代 女性 原発は絶対に反対です。完全に0にしてください。 原子力の怖さを世界で一番知っているこの国がこれ以上原子力に頼るなんて愚かすぎます。
日本の技術力をもってすれば、太陽光等の自然エネルギーへ移行することは可能だと思います。それができる唯一の国だと信じています。

経済への影響だって、自然エネルギーの開発に力を注げば、世界中からその技術を求められることは目に見えています。

大切なものを一瞬で奪ってしまうその怖さを、もう元には戻らない大地を。
二度と繰り返さないという選択をするべきです。

正しいことは目に見えているのに、利権だけで動く悲しくて愚弄な国政に憤りと嫌悪感でいっぱいです。

何が一番大切なのかをちゃんと見てください。

原子力を推進することで得るものよりも、またあの事故が繰り返された時に失うものの大きさを考えれば答えは自ずから見えてきます。

今得るものは変わりが有ります。失うものには代わりがありません。

私は絶対に反対です。

15248 個人 家事専
業

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ支持します。経済性という観点から、メ
リットはありません。安全性という観点からは、もう言う
までもありません。この先、持ち続ける理由はありませ
ん。

高額な建設費のかかった原子力発電所、都市部までの長距離送変電設備、膨大な核燃料の備蓄施設、ウラン濃縮工場、再処理工場など、これらを含めて原発はコストが安いといえるでしょう
か？

また、SPEEDIのデータを公表せず、関東および福島近県の住民をひろく被曝の危険にさらした政府の姿勢に、不信感しか持てません。
放射性物質は封じ込め、拡散させないことが国際的見解なのに、絆の言葉を盾にして全国に拡散しようとしています。しかも余計な広告費をつかって。
国民の安全を国は守ってはくれていないのです。

水力・火力発電だけでも電力は十分にまかなえます。電力が足りないと言って、大飯原発を再稼働しておきながら火力発電を止めたではありませんか。

この先、危険な原発を動かし続ける理由はありません。私は原発ゼロを支持します。



15249 個人 家事専
業

５０代 女性 (3)原発の比率２０から２５％シナリオに賛成 これから消費税が増税されると予定される中で、電気代が上がるのでは、生活していくのが本当に大変になります。生活に困窮する人が増えそうなので原発の比率ゼロと１５％には反対します。

15250 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発依存度0にして下さい。 放射能の健康被害は明らかです。放射能の恐怖に晒されながら今を生きる子どもや、その先に続く子孫へ希望ある日本であるためにも、原発はいりません。これ以上、日本の土地を、世界を、放
射能で汚さないで下さい。自分たちが生きている間に安全な処分も出来ないようなモノはいりません。
再生可能なエネルギーの開発のために税金を使って下さい。
太陽光、地熱、風力、その他にも人が踏むことで発電すると言うユニークな発電も考えられる日本です。
原発をなくす事は日本の技術、知識を集約すれば、可能な事だと確信しています。

15251 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電ゼロの日本にしてください。 2011年３月11日の地震に伴う、原発事故で、目に見えぬ恐怖にさらされ、外へ出られない恐怖、食品への恐怖などをもう二度と味わいたくないのです。

15252 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ２０３０年には原発ゼロ。 この世で も危険きわまりない,人類の手に負えない,原子力エネルギーはいりません。

15253 個人 その他 ２０代 女性 脱原発。 脱原発。

15254 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電からの全面徹底及び即廃炉実行。そして
自然エネルギーへの即時移行

現代人の技術では放射能を封じ込める事も処分する事もできない。未来の日本を支える子孫達にツケをまわしてはならない。

15255 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年には原発ゼロ 広島、長崎の原爆を経験しているこの国が、昨年の 悪な原発事故をもって何も学ばず率先して新しいエネルギー政策をとらないことが変。国民の安全を守らない国家とはなんぞや？

15256 個人 その他 ３０代 男性 原発は、即刻ゼロに。 原発には、多くの方の既得権、核保有という国策である以上、どうにもならないのは覚悟しています。

ただ、核保有のためにはもう十分です。
今後、廃炉に向けて技術者は育てなければなりません。

平和利用としての原発はゼロにすべきです。
どうしても、国家の安全保障上、原発が必要なら軍事目的のみに限るべきです。

今や通常兵器でも、抑止力のある兵器が開発されています。
核の抑止力にこだわる必要も無いでしょう。

原子炉のゴミは１０万年後の日本人に責任を負わせることになります。
半減期の、さらなる縮小、 終処分のための開発に湯水のようにお金を使用しても、十分な天下り先になると思います。

天下りがいいとは思いませんが、どうせなら１０万年後の日本のために、天下るべきです。

なるべく現実的なラインで、将来の子供たちを守るため意見させていただきました。

15257 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存０％にするべきです。 福島原発の事故が起きたのに、まだ原発が必要という考えになる意味が分かりません。
政府や電力会社が本気でそうするつもりで、日本国民がそれを受け入れたなら、この国は終わりです。人間として終わっています。

なぜならば、経済の発展も大事ですが、自然やそこで生かされている命の方がもっと大事だと思うからです。
国民の命や自然、さらには子供達の未来より原発稼働する事の方がなぜ大事なのか？大飯原発を再稼働させる前にするべき事があるのではないか？放射能汚染された土地はどうするの？こ
れからも国民をそんな危険な原発と生活させるの？プルトニウムなんか危なすぎるでしょ？そんなことより金が大事？そう思うのです。

これまでの政府のやり方を見ていれば、このパブリックコメント募集自体も体裁だけの様な気がしていますが、意見を言えるのがここだけだったので、意味が無いかもしれませんが意見させてもら
いました。

15258 個人 その他 ４０代 男性 電力は、出来得る限り早期に原発を全てなくし、短期
的には火力発電で代替えし、地熱発電を主力として水
力・太陽光・太陽熱・風力などと各種蓄電技術を組み
合わせて無駄の少ない安定した給電体制を目指すべ
き。

　今回の原発事故でこれまでに明らかになってきたように、原発は出来得る限り早期に廃絶することが望ましく思われます。
　原発は技術的にも大きく問題があり、それが今回の事故に繋がりました。また廃棄物をどのように処理し、どこで補完するかにも非常に大きな問題があり、その保管年月も遠大です。
　経済的にも原発が安い電力ではない事も明らかになってきました。原発による電力料金試算には、各種の補助金なども、核廃棄物の処理コストも、事故が起きた際の補償費用も、そこにはきち
んと含まれていません。
　多様性のある安定した電力体制という面でも、ウランは可採年数が少なくせいぜい50年程度と言われています。他の要素により多少伸びる事があるかも知れませんが、百年単位で持つ資源で
はない事は明らかで、この面からも原発を推進するのは適当ではありません。
　原子力技術を進めるという点においても原発は必要ありません。偉い大学の先生方が仰るように、核技術を進めるために原発は必要なく、もっと小さな研究施設があれば充分です。この、核技
術を進めるための小規模施設における核技術研究は今後もしっかりと進めて行く必要があります。
　今回の事故により、 近になって自民党が核兵器に転用するためとの言及を行うようになりましたが、核兵器を製造するためにも原発は必要ありません。もし仮に日本が国として核武装を行うと
しても、原料となる核物質は既に大量にあり、その為の小規模な施設があれば良く大規模な原発は必要ありません。
　高速増殖炉のもんじゅも全く同様であり即時廃棄が求められます。原子力技術を進める必要はありますが、実証炉としてあのように巨大な施設を動かす前にしっかりと小規模実験設備できっち
り成果を出すことがまず必要です。

　現状においては原発は出来得る限り早期に全てなくすべきです。
　今夏の電力需給からも分かるように節電と省電力機器や蓄電設備の導入や電力会社の多少の努力などにより電力供給体制は何とかする事が出来ます。
　国の方針としては、今回の原発事故を契機として、より無駄の少ないスマートな補完の効く電力需給体制を構築する事に予算を素早く切り替えて振り向けることこそが、国の行うべき事です。
　関西電力が明らかにしたように、原発を廃止するためには各電力会社が財務的に問題を生じないように対策することが必要となります。国策として原子力発電を推進してきた以上、原発を廃止
するにあたっては何らかの財務的なテコ入れを行わなければならないように思います。逆に言えば、電力会社側は、ある程度の財務的配慮さえ行えば原発を廃止する事に全く問題がないという
ことでもあります。
　原発は即時撤廃が も望ましいのですが、各種法律の整備ほか必要な移行期間も考え、即時撤廃が無理であるなら5年から10年での原発全停止を目指すのが現実的で良いのではないかと思
います。

　一般市民の意識と政治との乖離が激しい昨今、次の選挙もそれなりに近い状態にあります。政府としては、出来る限り早く原発全廃の方向へと舵を切り、それをいち早く一般市民に伝え、現実
的な原発全廃プランを指し示す事が、政府と市民が手を携えてより安心できる社会へと進んで行く道です。

15259 個人 自営業 ６０代 女性 エネルギーを生み出す新しい方法を国を挙げて考え、
将来的には原発はゼロにするべきだと思う。又電力会
社を発送電を含めてもっと自由化すべきである。又こ
れまでのような消費一辺倒の経済政策を見直すべき
である。

現在は地震や噴火、気候変動など危機的要素が多いので、原子力発電はリスクが高く、また廃棄物処理も解決出来ていないので、将来的にはゼロにしていくべきだと思う。ただ何十年何百年先
まで、事後処理に関わっていかなければならないので、原子力そのものと訣別するわけにはいかないので、研究者や技術者を育てていかなければならないと思う。
また発電、送電共、各地域一社独占とせずに、自由にエネルギーを生み出すベンチャーを育てていく
べきで、そのためにも発電、送電の規制を緩和し、自由化するべきである。
公共交通や病院などの公共機関には配慮しつつ、基本的には地産地消を目指すべきで、その為に国も補助金などの政策を立案すべきである。
これまでのような消費だけを目的とするような経済政策を見直すべきである。たとえば耐用年数を伸ばし、修理や補修などにも対応できるようにし、短期間でモデルチェンジや型番が変更されると
いうように、売り上げだけを考えるようないｒ在り方には限界が来ていると思う。無駄を省き、効率をもとめていくべきである。
そのためにもエネルギーを考えるときに、只エネルギーそのものを考えるだけでなく、この国がどういう方向に向かっていくのか、国民一人一人がどのように生きていくのか、というところからスター
トし、その方向に沿ったエネルギー政策を打ち出すべきである。

15260 個人 その他 ６０代 男性 原発はゼロにすべきです。 核廃棄物の 終処理の方法が無いまま蓄積を地震列島に存続させることは国民の生命と安全を危機に陥れるリスクが厳然と存在するとです。
国土の一部を喪失させ、人々の生活と故郷を奪った「合意無き国策」を推進してきた人々が、その償いをできる見通しがあるのでしょうか。その当事者の人々が大手を振って推進する資格はそも
そもありません。

15261 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張 人は地球に住んでいる限り、自然と動物と共存していかないといけないとおもいます。大きな地震で放射能が漏れ自然破壊が進む可能性がわかった今、即行動を起こさなければなりません。遺
伝子レベルでの不安もわかった以上、未来に希望が持てなくなることを大人として責任をもってできること「原発０」しなくてはなりません。

15262 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロを支持します １・福島第一の事故があってからも政府、保安院、電力会社、設計会社等の原　　発への安全性に対する考えが変わっていないように思います。いまだに安　全神話を信じているように感じます。
　日本は地球を汚してしまったのです。事故を謙虚に受け止めて、海外の技術　を借りてでも、まずは、福島第一を何とかすべきです。

２・使用済み核燃料の処分場所もないまま稼動することには無理があります。　　これ以上使用済み核燃料を増やすなど考えられません。
　地震大国の日本で、何万年も安全に保管することにも無理があります。

３．活断層だらけの日本で安全も確保されないまま見切り発車的な稼動は危険です。

以上３点が原発ゼロにすべき理由です。

原子力をゼロにすることで、仕事を失う方もいらっしゃると思いますが、他の技術の向上（自然エネルギー・水事業・省エネ製品・蓄電池など）のため、国が後押しして（海外への売り込みを含め）、
雇用を作り出すことを考えるべきだと思います。

子ども達のためにも、未来を見据えた政策を望みます。

15263 個人 その他 ３０代 女性 今後のエネルギー選択についての要望 日本には資源がないと言われて久しいですが、近年の調査により日本海側を中心に、天然ガスの生産に有用なメタンハイドレートが数多く存在するとの報告がなされています。地震国である日本
にとって、危険かつ資源の輸入に頼らなければならない原子力発電よりも、自らの資源によって生産が可能なメタンハイドレートの開発に今後は力を入れていくべきではないでしょうか。
原子力発電を続けるべきか否かという選択だけではなく、資源開発は国の経済発展も期待できる事象だと思いますので、是非ともご検討頂きたいです。

15264 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発ゼロ」でなく「今すぐゼロ」へ

福島第一原発がこれだけの事故になっているのに、そしてまだ収束できてない状態なのに。
こんな危険と隣り合わせの毎日を、これからずっとずっとずっと過ごしていかなくてはいけない。
これっておかしいと思うんです。
廃炉にするにも膨大な時間がかかるんですよね？
だったら今すぐ終わりにして欲しい。
今から廃炉に向けて準備して欲しいです。
火を消して終わり、あぁ大変だったね、で終わりではないと思うんです。
自分の世代が終わっても何世紀にも渡って維持していかなくてはいけないんじゃないんですか？
今、またどこかで大きな地震がきたら？
安全って何ですか？
ようやく授かった一人目の子供がもうすぐ二歳になります。
二人目も三人目も欲しいと思ってます。
「無事に生まれ、健康に元気にすくすく育って欲しい」
母親の想いは単純にこれだけだと思います。
原発だって同じ、単純なことだと思います。
「こんなに危険なら、今すぐ止めるべき」
それだけです。

15265 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 これからの転換期に対しての個人的意見と自分の選
択。

太陽光発電や風力発電などがそんなに高いなら、それは無理も同然になります。逆に提案の中の一つの源力に入っているなら、それは無理してでも出来るという事でしょう。

今現在、国全体に負担がかかったとしても、これは投資と同じで、将来的に元がとれれば良いと思います。私がここで言う”国全体”とは政府や平民すべてを意味しています。それがたとえ、政治
家などの収入を平均収入に近づける事だとしてもと私は思います。その収入がどのようなかは知りませんが。
現に原発はすべてにおいて良いと言われていましたが、それは生きているその現在だけの話で、このように震災が起きて破損した時の経済的ダメージ、人身てき被害は計り知れません。
日本は非常に震災などが多い国で、何百年ものあいだ何回にもわたって被害にあっては学んだはずです。
いくら現時点で も高いコストを払ったとしても、未来につながり、いつかそのコストが戻ってくるのであればよいのではないでしょうか。
何より人の命が幾万と亡くなっています。
仮にここで太陽光発電を選択したとします。しかしわれわれ平民はそれに切り替えた時に、確実に需要を賄えるのか、経済てきに可能なのか、その負担がどこまで我々の生活に影響を及ぼすか
分かりません。

また、どの選択にしても今現在までに原発や関連業で働いていた作業員などの行き場はどうなるのか、多大な人数が原発に人生を捧げてきて、無くなったらそれだけの人が職を無くす事でしょ
う。それらの点も国民に明らかにして欲しいです。それによって国民自体に自分たちの選択に責任感を持たせれると思うからです。

太陽光発電を例として。その材料がどこから取られるのか、またそのシステム自体がどんなに持つのか、もし使えなくなったときに処分はどうなるのか、それは地球の環境に影響を及ぼすのかな
ど。それらを明確にしなければ人々は自分が選んでいるものが社会に本当に適切で同時に地球温暖化に対して影響を及ぼすかは分かりません。

色々と皆に説明をする必要はあると思いますが、すべてにおいてこれからはもっと国民に選択肢を与えるべきです。せめてその余地を。
切羽詰まった民はいつか反乱します。

私はゼロシナリオを選択します。苦を乗り越えてでも、それを次の世代に与えてでも、次の世代が亡くなるよりはいいです。

15266 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は２０３０年に0ではなく即刻０に。
原子力は廃棄物問題など人間がコントロール出来な
いエネルギー。
地震国日本ではいつ何時福島と同様の事態が発生す
る可能性が高い。
福島を考えると再稼働はない。

原発を動かすことより、廃炉を計画的に行えるような技術開発が急務と考える。
現時点では稼働原発を０とし、２０３０年には原発自体を０、使用済み核燃料の未処理０を目標に掲げた方が良いと思う。
代替エネルギーは今から開発を推進して、効率のアップ、CO2削減、燃料コストの削減を目指すべき。
節電については、日中の時間のテレビ放送の休止など、思い切った手段を実行することも視野に置くべきと考える。

15267 個人 自営業 ５０代 男性 既得権益を守るために温存しようとしているとしか見え
ない原発には違和感を感じます。よってゼロシナリオ
を支持します。

安全ならび経済の観点においても、原子力発電は時代に逆行するものと思います。エネルギーの分野に限らず、産、学、官の既得権益を守ることにより、産業構造改革は他の先進国に遅れをと
る一方のように思えます。時代に即した権益への速やかな移行が必要と考えます。
そもそも、電力の地域独占や分離されていない発送電や総括原価方式による料金の算定などは、あまりにも前時代的です。よって原発の問題はエネルギーの自由化を前提として議論する必要
があると思います。立地も困難で核廃棄物の捨場も無く保険料は青天井。活断層だらけの日本で一旦過酷事故が起れば収集不可能、おまけに行政のガバナンスすら機能していない。こんなも
のが将来的に推進はもちろん存続していくこと自体、とても無責任で不自然なことに感じます。
エネルギー完全自由化への政策の方向転換は、各界ならび国民に一時的な痛みを強いるものではありましょうが、将来の経済及び安全という意味で手遅れになる前に是非にもすべきことと思い
ます。その上で、今までの歪んだ軌道を修正するためにも、原発のゼロシナリオを進めるべきと考えます。

15268 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 即刻原発は全て廃炉にしてください。クリーンな自然エ
ネルギーへ転換していくべきと考えます。

即刻原発は全て廃炉にしてください。電源は当面火力（老朽化火力はコンバインド発電へ整備）で皆で賄えるはずです。自然再生エネルギーは新たな利権集団の参入を監視し、全てにおいてク
リーンな自然エネルギーへ転換していくべきと考えます。理由は、東京電力福島第一原発事故後に、復興の名の下、本来なら国が責任をもって放射能に高濃度汚染された地域から疎開避難させ
るべき子どもたちを、まるで生贄のように現地へ縛り付け、事故を小さく見せるために利用しているかのように見えます。子どもたちの生命より経済を優先させる強力な利権集団が存在する事は
正義ではありません。原発は国民の多くを不幸にしました。即刻廃止してください。事故後に原発を動かそうとするこの国に未来が見えません。

15269 個人 自営業 ３０代 女性 原発依存は絶対にNO
廃棄物問題（核のごみ）、地震大国日本にそもそも原
発は無理。
地熱、太陽光、風力、水力、バイオ発電などに移行し、
今の電力会社独占をやめ国民にも選択の自由を与え
る

未来の子供たちに負の遺産を残してはいけない！

これにつきます。



15270 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 (3)原発20～25%シナリオに賛成 資源の乏しい国として、現在のところ もエネルギー効率の良い原発を抜きにして考えられない。火力発電によりCO2の増加、燃料費の高騰、計画停電が製造工場の海外流出に拍車をかけ、日
本経済はボロボロになる。
現に私が勤める日産自動車は神奈川の追浜工場の第二工場の生産を止め、海外生産に切り替えることにした。　大変残念なことで涙が出る思いだ。
日本人としてこれ以上の国の没落は我慢できない。
未来永劫原子力を押すつもりはないが、代替エネルギーが開発できるまでは原発を使うべきである。
また、国防力のきわめて弱い我が国にとって、原子力発電は周囲の共産国に対する抑止力になっているという話を聞いたことがある。
ならば、原発反対のデモに参加しているのは日本人じゃなく、周囲の共産国の人も多いのではないかと疑問に思う。
日本の経済、国民の生活、防衛を考えると、今すぐ原発をやめるなどとは決して判断すべきでないと強く思う。
どうか判断を誤らないでほしい。

15271 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 女性 原発は一切必要ありません。
原発は即刻全て廃炉し、今後一切利用しないことを求
めます。

1、原発の安全性にはかなり疑問があるため。
      １)原発下の活断層や地盤の脆弱性
       2) 地震に対する備えが不足(予備電源や免震棟の有無)
       3) 津波対策が不十分(原発は海岸、入江に立地しており、津波に襲われることが予想される。)
       4) 原発の技術的な不安(福島第一原発からは現在も放射性物質が漏れだし、爆発事故から一年以上経過してもなお、事故の収集はついていない。)
 
2、原発の人体に与える健康被害が心配なため。
      １)福島第一原発を例に、一度爆発事故を起こすとかなり大量の放射性物質が拡散されるため、その人体に及ぼす影響にはかなりの危険性が伴う。
       2)一旦拡散された放射性物質を飲食により体内に取り込む内部被曝の危険性が認識されておらず、飲食物に対する規制が弱く、内部被曝による 健康被害が懸念される。
       3)原発立地やその周辺自治体における原発の通常運転時の発癌率の高さは他の自治体より高く、原発事故以前にも原発による健康被害が発生していると推測される。

3、政府に対する不信感は拭えないため。
      福島第一原発事故以来、政府や原子力安全保安院などの機関による情報隠蔽や経済 優先の姿勢に対し不信感が芽生え、以後、政府や機関に対する国民の信頼は失墜した。
       食品に対する放射性物質の規制値の国際標準からの解離やSPEEDIの情報隠蔽及びその活用システムが構築されていない点、福島第一原発の事故が実質収束していないにも関わらず、
その事実を認めず 大飯原発を再稼働し、他の原発も順次再稼働しようとする動きと多数の国民による原発反対運動に対する政府の対応の誠意のなさに対する国民の一人としての失望は計り
知れない程大きい

15272 個人 無職 ７０代 男性 ゼロシナリオを選択します。ゼロシナリオでも生ぬるい
と思いますが、選択肢がないのでゼロシナリオにしま
す。特に問題なのは原発廃棄物の処理について方策
がないことです。

今月初め一関市藤沢町の農業を視察する機会がありました。20余年前、国営事業として開拓された農地は見事なものになっていました。しかし、驚いたことに青々とした牧草地はセシウムに汚染
され乳牛を放牧することが出来なくなっていました。舎飼いにされた乳牛は購入飼料によって飼育されているだけではなく、青空の下で生きることが出来なくなっていました。関東に住んで放射能
スポットの一つである当地方でも放射能の脅威は感じていましたが、この現実を見て、放射能汚染を解決できない限り原子力発電には頼るべきではないと改めて考えました。
原子力の安全性が原子力ムラによって作られた虚構であったことが白日の下に晒され、さらに今もって原発を巡る機構(政府を含め)が信頼できない以上、原発を容認することは出来ません。ま
た、原発の電力単価が安いという宣伝も、今回の放射能汚染の除去や原発廃棄物の処理費用を考えると単価を計算することすら難しいと思います。

も重要なことは、原発廃棄物の持つ放射能の半減期が途方もなく長いことです。この廃棄物の処理について色々な案が検討されレいるようですが、よい方策はないようです。廃棄物処理の技
術が確立されて初めて原発技術は許されると考えます。
政府はエネルギー収支について、大きな立場から検討すべきです。どのような生活をすべきなのか、この機会に根本的な検討を行い、エネルギー支出が単調増大するような政策は見直すべきだ
と考えます。
以上のように考え、ゼロシナリオを選択するものです。

15273 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発依存度はゼロにしたい。 なぜなら使用済み核燃料を増やしてはならないし、モンゴルの様な国に押し付けるのは人道的に許されることではない。フィンランドの様な岩盤は日本には無いし、核燃料サイクルは破たんして
いる。ただの金食い虫である。そんなものに税金を使いたくない。
また、ベトナムなど外国に原発を輸出してもらいたくない。日本の稚拙な技術で、事故があったらどうやって賠償するのか？

15274 個人 家事専
業

４０代 女性 (1)のゼロシナリオを希望致します。そして、残余のリス
クがある以上、2030年といわず早急に全原発を停止
し、今後建設は中止することを真剣に検討して下さい。
  

(1)のゼロシナリオを希望致します。

■理由
 
日本国内で巨大地震発生の可能性が高まっており、原発の耐震設計基準を超える震度発生の可能性が否定出来ません。又、巨大地震が起きた場合、原発による膨大な被害が予想されます。
日本の存続にも関わるかもしれません。

原子力発電所稼働に伴う責任所在が曖昧です。
 
今回の震災も原発の影響により、復興費用、事故に巻き込まれた方の生活保証に対し莫大な金額が必要となりました。今回の事故がなくても、もんじゅのように不安定な発電所に対し、多額に費
用が投入されるなど、原子力発電は不安定で不完全な発電方法としか思えません。
 
原子力発電所稼働について、国会前抗議行動に見られるように多くの国民の理解が得られていないように思えます。国際社会の日本への不信感も増大させます。

■意見

原発再開はいさぎよく諦め、核物質については電力会社ではなく国家管理のもと、安全に保管し、処理方法の研究を進めるべきであり、ＮＧＯなど、外部の監査を実施する必要があると考えま
す。

日本の先進先端技術、優秀な頭脳、勤勉な労働力、方向性さえ決まれば、原子力発電に変わる安全で信頼出来る新エネルギー開発に取り組むことは決して難しいことではないと思います。そし
て大切なことは、国民がそれを望み、それを成し遂げようという意思を持っていることです。

大人の義務として、未来を担う子ども・孫・その先の子ども達に、生きる場所を残していただくことを切に願います。

15275 個人 その他 ３０代 男性 　全原発を即刻廃炉にして欲しい。 　日本列島は、環太平洋造山帯にあり、世界有数の地震国だから。

15276 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原子力発電を完全に制御出来るようになるまで、とい
う考えの下にゼロシナリオを支持する

現在の日本の技術力では、何らかのトラブル発生時に於いて事態を収拾出来ない事が明らかとなった。
制御不能の技術にエネルギー供給を頼る事がどれ程愚かな選択であるか知られるところとなった。
完全な安全。及び事故発生時に設備以外の損害を出す事なく処理する事が可能となるまでは、我が国は原子力発電を完全に停止するべきである。
現状、足りない電力を補うという意味で原子力発電の完全停止まで数年を 終稼働期間とし、その間に代替発電設備を用意する。
完全停止後、技術力の向上により安全が保証された場合、改めて原子力発電を許可するべき。
我が国は原子力発電を扱う資格があるほど成熟した国家ではない事を自覚するべきではないかと思う。

15277 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 地震大国の日本での原発運用はリスクが高すぎます。安全性は今の科学的推論では確証出来ない事が福島で証明されました。原発ゼロベースでこれからどうするかの議論を今すぐ開始すべき
です。再生可能エネルギーの技術を高め、原発ゼロでも電力を賄える社会の実現へと今、政府が舵を切って下さい。負の遺産を自分たちの下の世代にまで残したくありません。

15278 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 (3)の２０～２５シナリオを選択いたします 原子力発電をやめれば火力に頼るしかなく、再生可能エネルギーにしてもまだ不安定であり化石燃料がいつまで使えるか不安がある。京都議定書にある地球温暖化のことはどうなってしまった
のでしょうか。また再生可能エネルギー賦課金についても実質電気料金の値上がりであって家庭にしては７６円/月であっても企業にしてみれば２０万/月の負担であるのに。これからの原子力発
電の安全性を高めていけばもっと国民の理解がえられるのではないでしょうか

15279 個人 無職 ６０代 男性 原発はゼロに
安全と経済より上位の倫理が欠落
核のゴミは10万年も管理を要す
今の利便享受のため未来世代が迷惑を受ける
人として許されず
先に結論ありき形だけの民主主義を止め国民投票を
すべき

原発は出来るだけ速やかにゼロにすべきです。

３案ともに、安全性と経済性が観点だけで、その軽重で案が作られています。
安全性と経済性より重要な倫理の面が欠落しています。
人としてこのまま原発を使い続け、処理できない核のゴミを出し続けていって良いことなのか、悲惨なフクシマ原発事故で立ち止まって、これまで考えてこなかった倫理の面から再考すべきと思い
ます。

核のゴミは10万年冷やし続けなければなりません。
地震やテロなどの破壊の危険性だけでなく、文字通り想定外の危険も除去しなければなりません。
エジプト文明が5000年、その20倍の10万年も管理しなければなりません。
この時間は人類が生存し得ない時間で、管理できないのが本当なのだろうと思います。
今の世代が利便性を享受するため、未来の世代が永久的に放射能の危険性を受け続け、永久的に危険を除去し続けなければなりません。
これは人として、人間として絶対に許されることではありません。

消費税、原発再稼働同様、先に結論ありきと国民は感じています。
これもそう、意見聴取会もそう、民主主義は形だけです。
パブリックコメントを政府の選択に必ず反映させ、その仕組みややり方が予め決まっているならいざ知らず、今の状態は多様な意見があったと言う聞き流し状態です。

形だけの民主主義は止め、国民投票を実施して下さい。
原発事故という 終責任をとらされるのは国民です。
責任関係に無い官僚は勿論のこと、被害の深刻さを考えると、政治家が責任を取れるものではありません。
こう言う重大事案は直接、国民が判断すべきです。

15280 個人 家事専
業

３０代 女性 電気エネルギー移行計画、２０３０年出入り遅過ぎま
す。その間に第二の福島がでるのではないかという、
不安が払拭できません。

一度の事故で沢山の人が家を追われ、健康に不安を抱えながらの生活を余儀無くされています。地盤の危険性う指摘されながら、放射性廃棄物の 終処分場も確保されない状況で、原発う稼
動し続けることに不安以外に思い浮かびません。

15281 個人 自営業 ４０代 女性 原発の再稼働には反対です。原発をすべて廃炉してく
ださい。政府は廃炉と同時に徹底した節電政策、そし
て一時的な火力発電の増加に向けた予算作り、将来
的な持続可能エネルギーへの大規模投資をしてくださ
い。

日本は地震大国です。近視眼的な物の見方では、国は滅びます。本当に滅びます。日本だけではなくて、他国にも多大な影響を及ぼします。地震を完全に制御できる力を人間が持たない限り、
原子力は封印するべきです。

15282 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 0％にすべき。 他国を見ても代替新エネルギーで実例があります。雇用の問題も廃炉過程でも人手は必要です。技術とは進歩するべきものです。次の世代のためにも、現場エネルギーは一歩進化すべきは明
白です

15283 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年迄にではなく即刻原発を減らし、早急に原発ゼ
ロ･安全安心の再生可能エネルギー社会を実現する。

昨年の福島原発事故で、原発のリスクが余りにも大きい事、原発を管理する側の管理体制の杜撰さが明らかになった。
また使用済み核燃料の処理も事実上できない、正に「トイレの無いマンション」の状態である事も分かった。
そして何より、原発で自己が起こった際は国民の健康が危険に曝され、故郷を追われ、仕事を失い、そして国家は（長期的な立ち入り禁止区域発生により）事実上国土を失う事となってしまう。
放射能汚染の拡散は国民の健康･生活･産業を奪うだけでなく、国際的信用をも損ねてしまう事が分かった。
現在の日本は地球規模的な地震活動期に入っている事を認識しなければならない。
大雨の日に燃費は非常に良いがブレーキが効きずらい車を運転する様なものである。

日本は戦争で原爆を落とされた被爆国であり、昨年の大規模地震による原発事故で更なる被爆国となった。
政府･行政は、自国民そして世界に対して恥ずかしくない指針･行動を切に望みます。

15284 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年までに原発を完全廃炉に！ 人間の手に負えない原子力を扱うこと自体が、間違っていると思います。放射能が危険でないと言う人には、広島の原爆ドームに行って来て欲しいです。自然エネルギー発電の開発に力を入れ
てください。政府や電力会社、その他関連機関の隠蔽体質にはもううんざりです。残念ですが、信用できません。

15285 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 未来の地球の子供たちのために「ゼロシナリオ」を選
択します。

原発はコントロールできないものだったとわかった以上、コントロールできないものには手をだしてはいけません。

コントロールできないとは、誰も責任がもてないということです。
これは日本だけの問題ではなく、地球の問題です。

パブリックコメントも、本来であれば世界から求めるものでしょう。

以上

15286 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 いますぐにすべての原発を停止してください。お願いし
ます。そして、未来永劫再稼働はしないでください。今
年中に脱原発を始めましょう。2030年に原発の稼働
０％では遅すぎます。

理由は、私たちの国、日本に地震が多いこと、昨年の津波でこの国の原発は適正に安全に運営されていなかったことがわかったこと、その後の対応をみても、東京電力をはじめとする各電力会
社に原発の管理能力はないことがわかったこと、国もそれを適切に行わせる能力がないこと、原発の管理はそこで働く人々の健康を危険にさらし犠牲を強いたうえでなりたつこと、原子力発電で
出る放射性廃棄物の管理の問題や原料となるウランの採掘にかかわる人々の被ばくや採掘場の大規模な自然破壊など、問題点やリスクはあげればきりがないこと、です。
日本のもつ技術力、かわりつつあるとはいえ世界にまれにみる勤勉な国民性をもってすれば代替エネルギーの開発やその利用を軌道に乗せることも不可能ではないと信じています。
このままいけば破滅することがわかっていて、何の手も打たないのは愚かしいことではないでしょうか。2030年まで実行を延期する必要はないと思います。いまから原発を廃炉にしても原発も廃
棄物も何十年何百年年管理していかなければならないのに、2030年に原発の稼働０％では遅すぎます。その間、地震や津波、管理できない会社の体質を放置しあらたな事故が起こるリスクを放
置するのは危険すぎます。その間の放射性廃棄物を出さないだけでも少しはましではないでしょうか？
原発の問題に手を付けるのに、去年生まれた子供が大人になるのを待つのですか？彼らにそのつけをまわすのですか？それは3.11を経験した私たち大人がやるべきことではないと強く感じてい
ます。チェルノブイリの事故が起きた時にやるべきだったことがあるはず。それをやっていれば今のこの状況は回避できていたはず。そう思います。次の事故を待つ必要はないと思います。
いますぐ原発に頼るのをやめましょう。お願いします。

15287 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本に原発は要らない。 日本に原発は要らない。全てを廃炉(ゼロ)にし、自然エネルギーに特化するべき。自分達のためではなく、子供達や孫の世代まで考え、今やらなければ、何も変わらない。そして、自然エネルギー
先進国を目指し、世界に輸出出来るほどの産業たまとして成長させ、技術大国のプライドを取り戻すべき。

15288 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを希望します。 今すぐゼロにして欲しい。無くても何にも起きない。

15289 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 安心できる世の中に。 福島以降、考えさせられることだらけです。
少しでも不安要素を減らしたいというのは
ごく当然のことじゃないでしょうか?

15290 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロ原発でお願いします。 地球温暖化や自然エネルギーの未熟さの問題もあるかもしれませんが、2030年にゼロ原発を目指せば、必然的に代替エネルギーのアイディアや企業の努力も生まれると思います。今は原発依
存で見えていない日本人、人間の底力がみえるはずです。なまけて原発依存を続けるのでは、何も始まりません。たくさんの犠牲を出し続けている原発には限界がきています。お願いします。脱
原発に進んでください。子供を安心して育てられる日本を目指してください。

(削除)

15291 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロ 原発ゼロ
理由
１）
使用済み燃料の処理が確立していない。
確立させたとしても後世につけを回す訳で既存のものはやむ得ないが、
これ以上お荷物を増やすことは愚かである。
２）
こういう議論をする前に
福島問題の総括をきちんと行い、原子力の保安チェック体制を整えるべきで
このプロセスをスキップして意見聴取を行うことに私は政府に対して甚だ疑問と不信を覚えます。
このような中で原発依存の継続を選択することは滅茶苦茶な話である。



15292 個人 自営業 ４０代 女性 これからのエネルギーは原発依存ゼロシナリオで！
どんなにコストがかかろうとも、安全にはかえられな
い。
原発依存ゼロシナリオでの、電気代値上げならいくら
でも払うつもりだ。

我が家は、震災後、太陽光発電パネルを設置。
導入にはコストがかかるけれども、先の事を考えたため。
できれば東電に余った電力を売るのでなく、自家でためて自家で使いたい。
東電に頼りたくないのが本心。

導入には補助金が出たが、太陽光導入時の価格自体も下がり、もっと普及率が上がれば、他エネルギーへの依存率も減ることに。
導入するなら補助金を…ではなく、「自家発電が基本」となるような政策をどうか考えてほしい。

15293 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は即時停止、廃炉作業に。国全体で省エネの暮
らし方、産業のあり方を推し進める。かつ安定的な自
然エネルギーの開発をもって、新しい基幹産業とす
る。

原発は核廃棄物の安全処理技術が確立されていないのでこれ以上処理できないものを増やさないためにも即時停止の上、廃炉作業。廃炉作業中の天変地異や外部要因による原発事故が起き
ないような対策も。現在、国交省にて進めている省エネの暮らし方などをもっと推し進めて、仕事場などでもマストにする。安定的な自然エネルギーの開発、その組み合わせなどに研究で日本発
のマーケットをつくる。電気エネルギーは電気でないとその機能が発揮されないものに優先的に回すため、熱が必要なものは直接燃焼や太陽熱などで賄う、またはプレヒートさせる。木質資源の
有効活用、産業の復興などによる地域経済の活性化、および木質物燃焼のための機器の市場をつくりだすための支援などをして欲しい。近隣諸外国でもまだまだ木質燃焼に頼っている地域や
家庭も多く、効率の良い燃焼機器は新たな輸出物になるかもしれない。

15294 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発については、技術の革新を行い推進していく事項
と考えます。

原発は、初期投資こそ要する部分もありますが、CO2削減やもんじゅの技術が成功することで半永久的なエネルギー供給手段の確立に繋がるなど、未来永劫に渡る人類の発展には、避けては
通れないものであろうと思います。

自然エネルギー云々と言う話もありますが、そういったエネルギーはあくまで自然の動きに依存します。しかし、原子力エネルギーは、そういった環境要因に左右されず、稼働することができる人
類の英知とも言える技術という印象があります。
それを、ミスミス手放すことは、人類としての損失ではないかと思います。
そういった部分以外にも、

・電力の安定供給。それも、「増え続けてもOK」な仕組みを作ることは不可欠
　→節電してどうにかしようという発想自体が、日本の未来を縮める

・節電で熱中症になる方についての対策が十分ではない中での反原発
　→弱者見殺し

・反原発発言は、電気代高騰後の日本を想像していない
　→工場の海外移転。電気代高騰分の消化の為の賃金カット・雇用抑制・従業員解雇等

・原油輸入STOP時の電力確保
　→中東で戦争が起きた際、対処手段がなくなる

・安全保障
　原発を持っている＝いつでも原爆を作れるという外国からの印象が、日本の国防において
　大いに役立っている。
　それを放棄すること＝泥棒相手に鍵を開けて招き入れるようなもの

等、多くのリスクを抱えることになります。

確かに、目先の危険さにはクローズアップされている部分はありますが、
「将来に渡ってストップすべき技術か否か？」と言う部分に関して言えば、
今安直にストップを叫ぶようなものではないと思います。

15295 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「１．ゼロシナリオ」　を支持します。 ３つのシナリオでは、「１．ゼロシナリオ」を選択します。
本来であれば、原発は即時ゼロとすべきであると考えます。
福島の状況から明らかなように、原子力発電は、非常時には制御できない危険なものだからです。
原発ゼロにともなう、不自由や経済活動の低下があるなら、それは受け入れるべきと考えます。

15296 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発０％を選択します。 原発事故が起こるまでは、食品は国産品を選択していました。
原発事故が起こって以来、放射能汚染を考えると
何を食べたらいいのか分からなくなっています。

柏市はホットｽﾎﾟｯﾄとも言われ
庭での自家栽培も安心できません。
今は、シソの葉がでていて
たくさん使いたいところが
まったくそんな気にはなれません。

こんな小さなささやかな楽しみさえも
奪ってしまった。原発事故

本来の被害はこんなささやかなことではないのです。
そして、娘の将来も気にかかります。

身体への影響がいちばん心配です。
こんな心配を持たされただけでも
考えられない事態です。

私は電気は原発に頼らない生活をのぞみますし
そのために参加もします。

自然ｴﾈﾙｷﾞｰによる電気使用量値上げなら
構いませんし、個人的にそういう
ｼｽﾃﾑがあらば参加したいです。

経済優先のこの国の政策は
本当に未来の日本について
考えているようにみえません。

15297 個人 学生 ２０代 女性 国際社会に対し日本という民主主義の国家に恥じな
い行為を示すためにも、原発は廃止するべきです。

現在フランスの大学院にて政治学を就学中の者です。
福島第一原発の事故を受け、ヨーロッパでは脱原発の動きが日々進んでいます。
原発大国のフランスにおいても、新政権は25年間で原発依存から極力抜け出す方針を示しました。大飯原発再稼動の際、フランスや欧州メディアはもはや日本政府にたいして呆れた眼差ししか
向けていません。
この世界的な脱原発の流れの中、まして地震大国の日本において、福島の事故をもってしてもなお原発の利用を推進するということに対して、海外の専門家からも非現実的で不可解だという意
見が殆どです。
また、現在では国民の殆どが原発の廃止を求めている中、その声を無視し原発推進政策を推し進めることは、日本社会の掲げる民主主義に反する行為でもあります。いわゆる「先進国」とよばれ
る日本社会においてその様な状態が横行するということは、日本の政治の形態に歪みが起こっていることを国際社会に示すことにもなるでしょう。

日本がこれから、この厳しい経済状況のなか、世界で重要な位置を占めていくためには、今後の日本政府の原発政策に対する行動が重要な鍵となってくるのは否めません。国際社会に恥じない
立場を保つためにも、原発エネルギーは廃止するべきだと考えます。

15298 個人 家事専
業

３０代 女性 １番のゼロシナリオを選択します。将来の子どもたち
に、ツケをまわすことは許されません。

通常の作業でも、被爆の可能性がある原発を残すことは、問題があると思います。まして、事故が起こったら、収束作業、廃炉作業に、未来のある若者たちを駆り出すことになってしまいます。私
は、被爆の可能性のある作業に、自分の子どもを差し出すことはしたくありません。でも、誰かがせねば・・・という状況になるでしょう。多くの母親が、戦場に子どもを行かせる気持ちで、廃炉にあ
たらねばなりません。事故が起これば、悲劇が広がります。まだ、より安全に廃炉にできるうちに、片付けていかねばなりません。放射性廃棄物の処理はどうするのですか。未来の子どもたちに、
ツケをまわすことは許されません。もう、自分たちさえよければ、あとは野となれ山となれ、の政策はやめましょう。

15299 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発ゼロ。 原発がある世界など絶対に反対です。

15300 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発０％！！ まず、このＨＰの存在をもっと周知するべきではないでしょうか？
また期間が短すぎると思います。

福島であれだけのことをしておいて、まだ原発再稼働って言ってる意味がわからん。これから福島のためにどれだけの税金を投入するんですか？

絶対反対

このＨＰの周知を望みます。

15301 個人 自営業 ５０代 女性 何故2030年まで続ける前提なのか不明。即刻辞める
という選択肢が無い。国民を愚弄した意見聴取会など
税金と時間の無駄。国民投票にすべき。

もういい加減にして欲しい。売国奴だらけの政府だと思う。こんなオバさんにでも見破られる程幼稚。私利私欲に走り、愛国心の無さに辟易する。畳の上で死にたければ、正常な思考を取り戻せ。
公務員は「公僕」という原点を忘れている。

15302 個人 無職 ５０代 女性 関電社宅について 我が家の周りは関電の持ち物である土地が多い所です
社宅は８棟あり　１棟あたり２４世帯ぐらい住めると思います
ここ１０年　１棟に住んでる家族は２～３世帯
他は空きやなのに　オール電化にして　セキュリティもつけました。
何のための散財なのでしょうか？
電力会社は原発にシフトしていく中でお金が余っているようです
事故のあと
空いてるところに被災者を受け入れるのかと考えていましたが
今　現在もそんな様子はありません。
そして古い社宅をつぶした土地もぱらぱらと
車が駐車されてるだけで　空き地です
受け入れようという気持ちすらないのでしょうか？
住んでる方に決めれることではありませんが
どう見てもおかしいと思います
電気代を値上げするのなら建物を処分してから
では　ないでしょうか？

15303 個人 その他 ６０代 男性 原発は即刻廃止にすべき。何よりも優先すべきは地球
環境への悪影響を避ける事、人間の生命を守る事。

　福島原発事故で、人類は原子力発電の危うさを目の当たりにし、一度事故を起こせば取り返しのつかない事態に陥る事を学びました。事故は収束するどころか今正に進行中で、住み慣れた土
地を離れざるを得ない人々を多数生み出してしまいました。
　そんな状況で政府は早々と原発の再稼働を決めてしまいました。全く狂気の沙汰としかいいようが有りません。事故の検証も対策もしっかりなされないままで再稼働など、何故決められるのか
理解に苦しみます。
　優先順位が間違っています。先ずは人間の生命を守る事、地球環境を悪化させない事を 優先すべきです。大手企業を保護する事がそれよりも優先されるなど有ってはいけません。
　原発を動かす事により排出される放射性廃棄物の放射能は、万年単位でないと完全には消えないという事は、今回の事故をきっかけに多くの国民が知る事になりました。現在の人類には放射
能を無害化する事が出来ない事を知りました。そんな危険で人類には手に負えないものを動かす事がそもそも間違いであった事を知るべきです。
　ドイツなどヨーロッパの国ではそんな危うさを見極めて、原発異存からの脱却を決めています。唯一の被爆国である日本が本来は世界に範を示して原子力発電からの決別を表明すべきでした。
今からでも遅くはありません。
　
　原発は即刻廃止すべきです。

15304 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 現在の世界だけでなく、未来の人々からも英断だと言
われることは、
日本の原発ゼロ実現だと思っています。

　世界唯一の被爆国であり、戦争を永遠に放棄した憲法を持つ日本こそ、今ここで原発ゼロ実現に向かい動き出すこと。それは現在の世界だけでなく、未来の人々からも英断だと評価されるで
しょう。９条改正が言われ、現実的でないなどの意見もありますが、この理想を憲法として持つ日本は、世界で も進んだ国だと誇りに思っている人々も多いと思います。私もそうです。
　さらに、ここで原発ゼロ実現という理想を掲げ、日本が動き出せば、この国を誇りに思う人は多くなると思います。
　経済成長ばかりが声高に叫ばれ、憲法擁護や原発ゼロのことを言えば、何か色メガネで見られるような時代が続いてきたように思います。しかし、あの福島の現実を突き付けられ、未来の子ど
も達のことを考えた時、それでも同じ過ちを繰り返す可能性のある選択をするのは、やはり愚かなことだと思い、意見を書きました。
　これだけ重要な問題なので、やはり、国民投票を行うべきではないでしょうか？

15305 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年までに原発ゼロでなく、即刻ゼロに！ 津波で福島原発の事故が起きた事になってますが、国会事故調が調べたところ、地震によって破壊されてたとする根拠があるとありますが、それは大変恐ろしい事実だと思います。日本は地震
周期に突入してるらしいので、命を守る為には、「即原発ゼロ」の判断がもっともだと強く思います。

15306 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は必要ありません。ゼロシナリオを支持します。
福島の事故があって、地震国家日本では原発を維持
することは難しいということが分かりました。

二度と福島のような悲劇を繰り返さないことを願っているからです。日本は利権まみれの原子力などではなく、新しい再生可能エネルギーの開発によって世界に貢献すべきです。原子力に使って
いたお金の数割でも再生可能エネルギーの開発につぎ込めば、近い将来必ず日本の基幹産業として成長してくれるはずです。即時に原子力は停止し、新しい可能性を探るべきです。

15307 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロのシナリオ
放射能の間接被害は多方面多岐にわたる。溜りに
溜った使用済燃料・廃棄物の処分方法の道筋を決
め、これ以上は増やさない。

原発ゼロのシナリオを選びます。
先日報道された中電社員の「直接の放射能被害はない」発言、震災関連死764人(4月)介護申請昨年比2~3倍、亡くなった父をトランクへ入れ5日間避難行脚させられた親族の気持ちをわかってい
るのか？直接被害はないにしても、信じられない程多方面多岐にわたる放射能被害の影響、電力会社社員の頭からどんどん薄められる福島の被害の一方で、「放射能被害は足し算」日々積み
上げられる積算線量は低線量長期被曝の不安をより強くしており、中電社員の発言に福島のみんなが怒っている。
原子力政策は、金もうけに目がくらむあまりリスクには目をつぶり「そのうち研究が進み何とかなるだろう」と『後世代マル投げ』という極めて無責任な原子力ムラ集団と国と政治家によって進めら
れてきた。その たるものが廃棄物処分方法であり、未だに 終処分地や方法が定まらないまま、廃棄物は増える一方。影響ゼロが見込まれるまで約100万年、今の時代の電気のために、気の
遠くなるような後々の世代にどう責任をとろうというのか？今回の事故をきっかけとして一度立ち止まり、この責任を果たす道筋をこの時代に生きる者の世代責任として組み立てるべきであり、百
歩譲って安全だとしても再稼働でこれ以上廃棄物を増やすべきではない。

15308 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオへの賛同 概要版パワーポイントP14グリーンシフトの具体像内で、ゼロシナリオの推進方法が戸建て住宅へのソーラー設置というのは現実的ではない。
戸建て住宅改修に対して国が費用を出すのはおかしいので、企業等が行うメガソーラー発電所の設置や誘致等を支援すべきではないか。

P15の省エネルギーについて、CO2削減については家庭での削減を強化していく必要がある。住宅や自動車も主体になるが、パソコンや家電製品のCO2対策が重要と考える。企業はCO2削減を
落とせる所まで努力しているのだから、家庭でのCO2削減への強化を国が支援して欲しい。家電製品業界や意識啓発キャンペーンなどの実施。

15309 個人 無職 ６０代 男性 現状の原発は即刻廃炉にすべき。電力不足を脅しの
材料にしてはならない。先ず、原発廃止の状況で使用
できる電力を提示してどこで問題が出るのかを明らか
にすべし。この検討では病院等弱者の保護は優先事
項とすべき。

現状の原子炉：使用済み燃料を含む放射性廃棄物の処理方法を確定できないサイクルの不完全な設備は実用プラントではない。現在の原発は発電設備ではなく、放射性物質製造設備と言え
る。安全対策の検討以前の問題であり、即刻廃止すべき。可能かどうかは不明だが、トリウム原子炉のような設備が完成して廃棄物の処理期間を数十年～百年程度の現実的なものにできたら
安全対策を検討する順序が正しい。
電力需要：今後の人口予測から需要は減少してくるのではないか。
適正人口：少子化対策ばかり検討している状況からは見当違いの意見（異見）と言われるかもしれないが、地球規模での人口増加問題のほうが大きな問題と考える。日本の未来社会をどうすべ
きかを落着いて考えなければならない。食糧自給を考えれば、六千万人程度の人口が日本の国土には合っているのではないか。大量生産に基づく過去の経済大国日本しか見ていないのではな
いか。他人のことも大事にするという道徳も含めて、きちんとした教育により世界をリードする力を発揮できると考える。
教育：きちんとした教育が実現できれば、数十年後には周辺諸国からも大事にされる日本国が実現できる。周辺国からの信頼を得られれば、軍備も不要になる。自衛隊は災害救助隊に特化でき
更に信頼を増すことになるだろう。



15310 個人 その他 ３０代 女性 原発0%を支持します。 原発0%を支持します。
我が家は子供が4人おり、高所得でもありません。2030年時点の原発25%と0%の1ヵ月の電気料金の差は一人1000円とのことで、思ったより差は小さいものの、痛い金額です。しかし、放射性廃棄
物を処理する知恵を人類が持ち合わせていない現状では、原発をコストダウンの方策にしてはならないと思います。原子力依存から離脱するためには、致命傷にならない範囲で痛みを負うことは
仕方ないと思います。致命傷にならない程度に国民の痛みを緩和するのが政治の役割だと思います。

15311 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 国家安全保障の観点からもゼロシナリオを支持する 現在の原子炉建屋については、発生確率がかなり低いため、巨大隕石の落下やミサイルの直撃には対応しなくてよい設計であると聞いた。
ではもし、日本と緊張関係にある国が、「次の人工衛星は大飯原発（浜岡など他の原発でもよい）上空を通過する予定だ」と発表した場合、国家は国民をどう守るのか。実際に打ち上げなくてもよ
い。「脅し」で十分なのだ。廃炉が完了するまでこの「脅し」が有効であることが問題なのである。ということで、国家安全保障の観点から、無理に不安定といわれる自然エネルギーにしなくてもよ
い、「脅し」が効かないエネルギーに転換すべきである。

話は別になるが、核のゴミを地中に埋める計画だそうだが、引き受ける場所があるとは思われないし、何十万年も管理するコストは馬鹿にならない。そこで、核の塊である太陽に向かって射出し
高温焼却してもらうことを検討して欲しい。開発コストは莫大なものになるが、発射コストは回を重ねるごとに下がっていくだろう。技術の進展、産業創出、他国からも稼げる。頭から否定する話で
はない。

15312 個人 自営業 ３０代 女性 即刻、原発ゼロを主張します 途方もない使用済み核燃料の処理について具体案が見えません。
地震活動期に入った今、原発直下の活断層が動いたらどうするつもりなのでしょうか。野田総理の「責任」は詭弁であることは百も承知です。
「地震なんか起きない、もう事故は起こらない」と思っていませんか？

15313 個人 その他 ５０代 男性 原発はゼロにすることを決断してほしい。そうすること
で、再生エネルギーの開発が真剣に進むものと期待。

原発の運転で生まれる放射性物質。これを無害にする物質や技術が、将来見つかるのだろうか？
見つからないとすれば、未来の子孫に、とりかえしのつかない遺産を残すことになる。気の遠くなるような、何世代にもわたって、管理するしかない危険地域が、国内のいたるところに残ることにな
る。
今日明日の目先の生活のためにそうするのは、あまりに無責任すぎる。

15314 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発には反対です。 客観的に見ても、アメリカやフランスのようなプレートの安定した国土と、日本のような、プレートのすき間に沈みこんでいきそうな浮き島のような国土をくらべると、日本のような国土の上に、原発
を建てるのは危険と考えるのが普通でしょう。
われわれ日本人は、日本人が、どんなにずる賢く、言い訳上手な人間かを一昨年の事故で思い知らされました。想定外という言葉がとても便利な言葉かも。
しかし、この言葉は、二度は使えません。
でも、日本の国民は、幾多の困難を乗り越える力と知力があるはずです。その力を信じて、原発を廃炉に向かわせ、次世代のエネルギーを開発する為に、我々の血税を使って下さい。

15315 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す。

近のニュースで大飯原発、志賀原発、敦賀原発はほぼすべての原発直下に活断層と報道されています。
近地震も多く、日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」といいます。

計画停電ですが、うち（夫婦2人ですが）はテレビもエアコンもレンジもなく冷蔵庫も小型です。
電気代1500円／月ほどですのでいくらでも停電されて結構です。
ただし、医療関係、子供関係、福祉関係は優先されるべきです。
よろしくお願いします。

15316 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオですすめるべき 地震国での原発はリスクが高過ぎる。別のエネルギーを追求すべき

15317 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 今回、示された３つのシナリオは、「原子力発電への
依存度」と「ＣＯ2削減量」という極めて限られた要素で
の選択肢であり、もっと幅広く、国内経済や国民生活
に関する想定も示すべき。

　今回、選択肢と示された３つシナリオは、２０３０年時点の原子力発電への依存度をどのレベルにするのか、その際のＣＯ2削減量はどれくらいになるのかということが中心になっています。
　私は、このしかるべき人たちが検討した上で、広く国民に示す将来のシナリオとしては極めて要素が限定されたものであると考えます。即ち、「将来のシナリオ」であれば、少なくともその際の国
内経済や国民の生活・雇用ににどのような影響が想定されるかを明示すべきです。
　限られた情報しか与えられず「この中から選べ」といわれても無理がありますし、結果として賛成が多かったシナリオを選択したことによって、多くの国民の生活が困窮するようなことになれば、
誰が責任をとるのでしょうか。

15318 個人 会社員・
公務員

３０代 女性  将来の日本を見据えた対応を 　原発を続けることは、将来、子どもたちが背負っていくには荷が重すぎます。
　自然災害により、核を制御できなくなった日本にとって、今後絶対安心とは言えない原発を廃止、そして、より安全なエネルギー政策に転換してほしい。

15319 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを選択します。 現在の科学技術では原発の安全な制御は不可能です。 近次々と明らかになっている地震大国の日本においては，原発は危険この上ないものです。更に核燃料サイクルに基づく原発推進は言
語同断です。ただでさえ使用済み核燃料の管理は後々の世代までも巻き込む負の遺産でしかありえません。「なるばく早期に原発比率をゼロにする」のではなく「速やかにゼロにする」ことを強く
希望します。

15320 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

2030年までではなく、今すぐ原発ゼロへ

311以降、全く信用できなくなった日本の政府とマスコミ

日本人を誇りと思い今まで生きてきたが、全て知らなかっただけだと知った

使用済み核燃料の処理も出来ないのに、

福島の問題も収束してないのに、

これ以上増やしてどうするつもりでしょう。

私たちは、野田総理に命を預けた覚えはありません。
野田総理の責任で勝手に原発稼働させないでください。

15321 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 原発は、事故を起こしたとき、誰ひとりとして責任を取れるものではないとわかったからです。
お金より命が大事です。
経済が縮小しても、健康でのんびり暮らせる社会のほうがいいです。

15322 個人 無職 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを 二度と原発事故を起こさないためにも原発は廃炉すべき。
核廃棄物をこれ以上作らせないためにも核施設は廃棄すべき。

15323 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオ。将来の日本を見る。エネルギー資源の
ない日本の正しい道筋をつくり今の電力不足を受け入
れる。原発廃棄物を保管する安全な場所など日本に
はない。津波被害と異なり”フクシマ”の復興はない。

(1)ゼロシナリオ　を支持。
１．原発廃止による目先の電力不足やそれに伴う経済的打撃を受け入れ、エネルギー資源に乏しい日本の将来への正しい道筋を見つける機会とする。
２．地震・津波・火山多発国である日本に原発廃棄物を処理する安全な場所はない。
３．大震災の被害で”福島”は広島・長崎と並ぶ国際語となったように放射能の影響は自然災害とは比較できないインパクトを持ち、復興などできない。
４．かつての石油ショック時のように氾濫した色彩のネオンサイン、イルミネーションの制限を行い、ＬＥＤ等の落ち着いたライトアップで美しい都会へ。

15324 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発に依存しない電力供給体制がのぞましいと考え
ております。（０％）

東日本大震災の直後　全ての場所で節電が始まりしたが今ではすっかり慣れ、より自然に近い環境下で生活する心地よさを痛感しております。今まで我われ人類は自然環境を犠牲に享楽を得
てきました。そのツケが今きていると思います。
　次世代の人類が幸福に過ごせる環境作りの為にも無駄な電力の浪費、危険な原発をなくし自然エネルギーよる電力開発を推進すべきかと思っております。

15325 個人 自営業 ４０代 男性 「2030年に原発0」で再稼働もしない。粛々と現在の原
発の後片付けを18年かけてやっていく！

政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。本気で原発以外のエネルギー活用を国をあげてやれば出来ないことはな
い。

15326 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を希望します 原子力発電に依存しない日本の未来を強く望みます。もっと自然エネルギーを推進してください。

15327 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ２０３０年までに原発ゼロ。お願いします。 「ゼロシナリオ」を成し遂げるべきです。
3.11の地震における事故で、どれだけ危険な物を利用していたのか、
国民全員が感じたはず。
原発ゼロでもやっていけるシナリオが描けるなら、
それを目標としない理由が、私には見当たりません。

無関心な人や、自分さえ良ければ良いと引っ越しをするような人を、
意見を聞く人数にカウントしないでください。

それに日本人だからこそ、「非核」にこだわりたいです。
日本を軌道修正しましょう！

２０３０年までに原発がゼロになることを強く希望いたします。

15328 個人 無職 ６０代 男性 新規の原子力発電所の新規建設は当面中止。
既存の原発は稼動40年で廃止、

今回の事故で人が制御出来ないことが判明した。
事後がおきても人が制御できる事が確実になるまでは、新規建設は行うべきでない。
今直ちに全ての原発を停止するのも現実的でない。
リスクを少しでも避けるため、40年稼動したら廃止にし、徐々に原発を０にし
その間に技術開発、ライフスタイルの変更をし、環境も人も豊かにする暮らしの形を構築すべき。

15329 個人 自営業 ４０代 男性 福島第１原発の事故で、今の人類に原子力を安全に
制御する能力がないことが判明した以上、2030年には
原子力発電の依存度は当然に0であるべき。

人間は長い歴史の中で様々な技術を生みだし発展させたが、その反面、戦争等に大きな力を与えて不幸をもたらしてきた。しかし、原子力以前の技術は、悪い面に対する、人間に安全な生活を
享受できるようする良い面のバランスが取れていた気がする。言い換えれば、悪い面、ダークサイドは限定的であった。翻って原子力発電はどうだろうか？バランスが取れているのだろうか。
原子力発電が見かけ上うまく動いていたときは、その良い面ばかりが強調され、ダークサイドが見えにくくなっていた。しかし、前年の福島第１原発に事故により、原子力発電が、そこから得られる
良い果実に対して、生み出される悪い果実がいかに多く、底なしで、業の深いものであるのかが明らかにされた。人間の生み出した技術に絶対はないし、自然をねじ伏せることなどなおさらであ
る。今こそ我々は、人間は必ず失敗することを念頭に置き、失敗したときに取り返しのつかない、すなわち人の命、生活そして暮らしの場である土地が失われてしまうことが考えられる技術から手
を引くべきではないと私は考える。
よって、2030年には原子力発電の依存度は0であるべきと考える。

15330 個人 無職 ６０代 女性 原発は、すぐにでも廃止してもらいたいです。すぐには
出来ないと言うなら古いものから順に廃炉の手続きに
入ってもらいたいです。私は原発ゼロを求めます。

廃棄物処理のことを考えると、日本のような地震国では、この先不安で仕方ありません。子供達に不安な未来を残さないことが大人の責任ではないでしょうか。

15331 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオに賛成です。危険とは起こりえるもの
です。危険がないという前提のもとでの議論は無意味
です。もし起こったときに、どのように対処ができるか、
もし対処できないものは作ってはいけません。

(1)ゼロシナリオに賛成です。原発が安全かどうかの議論は、万一の天災や事故・テロなど政府に言う想定外の危険に対しては無力です。いつかは悲惨な事件を起こしてしまします。要は、そのよ
うな事件に対して、どのような対処ができるのかが議論されるべきです。しかし、想定外のことが起きれば、福島の二の舞になることは避けられません。もっと深刻な事件が起こる可能性もあるの
ですから。つまり、放射能という人類の天敵をうまく利用することはアイデアとしてはすばらしいが、現実問題としてのリスクとのバランスをみれば、愚かな選択肢としか言うことができません。もっ
と安全でシンプルで有効なエネルギー対策に日本国の叡智を結集して打ち込んで下さい。過去の状況ではなく未来的な社会を実現するために、新しい技術や新しい生活スタイルを、日本として
確立し、原発に頼らず、生活することが可能だと思います。
　原発をゼロにして、新たなエネルギー開発や省エネ、ロハスなライフスタイルなど未来的な社会の構造改革をおこなってほしいと思います。
　広島に原爆を投下され、ようやく広島が立ち直り、日本が核の恐怖から立ち直ることができた矢先の福島でした。またしばらくは核の脅威から逃れられられません。次の広島・福島を絶対に起こ
してはいけません。断捨離の精神で核から足を洗いましょう。並大抵の決断ではないことはわかります。これまで原発にかけた苦労や労力を考えれば簡単にすてることはできないかも知れませ
ん。しかし、その勇気ある選択は必ず未来に支持される選択になるとお思います。

15332 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロ政策を支持します。 使用済み核燃料の処理方法が決まっていないこと。 終処分場が決まっていないこと。地震国日本には、１０万年安定した地層がないこと。これらを見ても、原発は将来の子ども達の世代におし
つける無責任極まりない政策である事。福島の除染で出た放射性廃棄物の中間処分場ですら決まっていない事。
使用済み核燃料のリサイクル施設も巨額の税金を投じて１キロワットも電気を生んでいない事。事実上失敗しているのに、誰も官僚及び政治家が責任を取っていないのは、おかしい。
これ以上税金の無駄使いはやめて、即刻、福島の事故処理と賠償、廃炉と既にある使用済み核燃料の安全管理に全力を尽くすべき。
そもそも、経済産業省に提出されている資料から、原発がなくても他の電力施設をフル稼働させれば、電気は足りる。

エネルギーの地産地消をすすめるべき。

原発を推進する側と規制する側が、両方存在する経済産業省は信頼できない。安全だと言い続け、重大事故を想定せず対策も怠ってきた、東電、政治家、官僚は福島の第一原発事故の責任を
取るべき。

15333 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 2030年までに原発完全停止。クリーンエネルギーへの
比重を増やし、火力発電を減らす。電力売買の自由
化。太平洋側の天然ガス掘削は諦め日本海側に変
更。

使用済核燃料の保管先がまもなく埋まってしまい別の保管先も無い状態で原発を使い続けのは無謀。原発は現コストは低いが 終処分まで考えるととんでもないコスト。事故が起きた際の環境
破壊はCO2の比ではない。

15334 個人 その他 ７０代 女性 日本国土を破壊する原発事故リスクを考えると原発ゼ
ロのシナリオで考えるべきである。福島原発事故は交
流電源の長期的な損失を前提にしていなくていいとい
う原子力安全委員会の姿勢そのものに問題がありま
す。

自然と共生してきた日本人に、国土そのものを破壊する危険性のある原発は日本には適さないエネルギー技術です。また、平和利用とはいえ、非核三原則にも合いません。核廃棄物の処理もま
まならない状況で原発を稼動しつづけることは後世へのつけとなります。後世から後ろ指をさされないために、今ここで勇気ある撤退を決断すべきと思います。経済 優先であればなんでもあり、
という価値観からは転換すべきで、再生エネルギーに開発と投資を集中するなど他国とは違う道を日本は歩んでいってもいいのではないでしょうか。

15335 個人 その他 ６０代 男性 原発依存度をゼロにすべきです。
原発は制御できるという考え、そのものが人間の傲慢
さの現れです。

原発の使用済み核燃料の処理をどうするかの結論がないまま、蓄積され、構成にそのつけをまわすなど、もってのほかです。
活断層の情報の歪曲化、隠蔽体質などを見聞きしますと、国、電力会社への不信感が増大します。
燃料費の高騰が懸念されるから原発が大事だという情報もありますが、同盟国アメリカに対してシェールガスの売却交渉をするのが政治の責任ではありませんか？
日本近辺の海底にある。メタンハイドレード開発へ踏み出す意思を示すだけで世界のＬＮＧ相場が低下するでしょう。

15336 個人 家事専
業

３０代 女性 原発の再稼動ではなく廃炉への議論をしてほしい 時間もお金も、脱原発について使って下さい
再稼動や、安全神話のために使っている労力や税金で、
再生可能エネルギー、脱原発への道筋を立ててください。

近年の電化製品はとても高性能で省エネです。
国民の意識も大きく変わっています。
今までどうりの電力が無くても生きていけます。
子供達も節電やエコについて確りと学んでいます。

医療費、年金、増税、不景気、生活格差、・・・・・
沢山の問題、負担を子供達以降の世代に押し付けている現状。
せめて、生命が危険にさらされるリスクくらい減らしてやりたい。

普通に考えれば判りますよね。
国民に選ばれし国会議員先生達ならなおさら。

本当に大事な物を守って下さい。

15337 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力政策に関与する人員を入れ替えてください。 国会の事故調査委員会の報告まで出ているのに、なぜ未だに「人災」の責任者が、事故前と同じポストで同じ職務を淡々と継続しているのでしょうか？
事故の直接の被害の補償・回復や、経済への影響なども重要なことであることは否定しませんが、この事案で も日本の将来のために憂慮すべきことは、社会正義の毀損と無責任の蔓延です。
「人災」に責任があった人には、相応の対応があってしかるべきです。

人材を入れ替えてください！

将来的には、日本の原子力行政から東大を排除してください。
※この件に限らず、日本の問題の元凶、その大部分は「東大法学部」です。

15338 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発依存0%を選択します。 2010年の資料で、全世界の累計使用済み核燃料の量は、推計で330,000トン。そして、一年毎に10,500トンずつ増えていく。無害化するまで、１０万年間の管理を要する。そのうえで も懸念され
ているのが危険性の伝承。震度6で破壊される耐震設計されていない原発が、震度5以上の地震が頻発するこの国に55基も乱立し、そのうちのいくつかの真下には活断層があり、福島第一原発
の事故で８０京ベクレルという想像さえ出来ないくらいの放射性物質が漏れた。そして、関西電力は大飯原発3号機4号機の起動を機に火力発電を８基止めた。お金と核兵器の為にしか存在しな
い原発は、私たち国民にとって全く不要です。
原発に依存しない社会構造を希望します。



15339 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 再稼働反対。原発ゼロにしてください。 せっかく原発ゼロだったのに、わざわざ再稼動してしまって残念です。
省エネ＆自然エネルギーの導入推進で電力はまかなえると思います。これからは「必要分をじゃんじゃん作る」ではなく「作れる分を大切に使う」ほうが健康的だと思います。

15340 個人 無職 ６０代 男性 原子力に頼るエネルギー政策を見直し、完全に廃棄
するよう転換することを求めます。なぜなら、原子力発
電のシステムは、その廃棄物に関する技術とシステム
を全く開発しないままに稼動しているからです。

１９４５年以来、世界で唯一の被爆国として核開発の人類への脅威を発疹して北日本が、今回の福島原発事故により、世界に核の危険を拡散させる元になってしまいました。被害者が一転加害
者になったわけです。
そして今回の事故を通じて、我々自身が国内の原発の所在と数の多さを今更ながらに知ることとなり、そして政府・東電をはじめとする責任あるべき関係者の誰もが、あまりに多くのことを隠し、い
まだに事故と向き合う責任ある姿勢を国民に見せていない。その核心が、廃棄物の処理に関して全く未知の世界であることをあからさまにし、それに対処する態度を表明していないことである。
未だ、事故に関する処理には程遠いにも拘らず、東電の地元への手前勝手な賠償行為をもって「事態は進んで」いるかのように、そこに夏の電力不足を足がかりに再稼動の道を進めている。
ＮＨＫはじめマスコミの応援を得て、国民の意思をないがしろにしてことを納めようとし、「選択」の世論伺いを持って済ませようとしてはならない。国会・首相官邸周辺に広がる世論を軽んじてはな
らない。

15341 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。 初期の頃は節電に重点を置くとしても早い時期に再生可能なエネルギーの発電量を増やし、現在の原子力発電分の発電量を確保する。その後、火力発電量を減らしていけるように増量する。

現在の様に大電力発電設備に重点を置くのではなく、小規模な発電が個人、法人でも実施できるようにして、発電業者の利用分は小規模電力の取引を活発化して売買できるようにする。

15342 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発を２０３０年までに０にしてほしい。 日本は地震大国で、どこでいつ地震が起きるか分からない。
原発の直下又は近くに活断層があり、地震で原発が被害を受けたら
計りしえない影響が出ることは福島第一原発で証明済です。
原発から出る放射性廃棄物の処分先も決まらない中で、
原発を稼働することは自殺行為です。
将来世代にも付けを回すことにもなります。
一時も早く再生可能エネルギーをメインにエネルギー政策を
考えていくべきです。

15343 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選びます ゼロシナリオを選びます。

　昨年３月の福島原発事故で、１年４か月過ぎた今も復興すら進んでいない。
　自分や家族や親族に、このような苦痛を受けてほしくない。原発事故による経済的国民負担をここまでさせるとは電力関係者もあきれたものである。
　国による今回の政策でよりクリーンで安全な代替えエネルギーを確実に確保すること。

15344 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 時代は変わりました。原子力に頼らない生活を我々国
民は考えていかなければなりません。

地震国である我国において、原発の再稼動はありえません。

フクシマで危険性が証明されました。

人類が自ら発明した原子力ではありますが、我々はここで考え直さなければならない時期にきています。

人間らしい生活。安心で安全な生活。

自ら制御できないものは必要ありません。

15345 個人 学生 ４０代 女性 一、の原子力ゼロパーセントを選択、支持します。未
来のないエネルギーは国のためにはなりません。もん
じゅや、世界が手を引く再処理に無駄な税金をこれ以
上投じず舵を取り直してください。今ならまだ間に合い
ます。

福島原発事故があり、地震の周期に入ったといわれる日本列島において、これ以上の被害をもたらさないためにも、現在稼働させた大飯原発も、即時止めるべきです。《トイレのないマンション》と
言われる原発を、もう無責任に子どもたちの代へ引き継ぎは出来ないと考えます。
私たちが生まれる前、もしくは子どもの時代に決定された、原子力推進の政策により、今、私たちは苦しんでいます。
大人よりも放射線感受性の強い子どもたちに、将来どのように病気がでてきてしまうのか・・。今はだれもわかりません。今の子供たちが大人になり、「なぜ、お父さん、お母さんは、日本で福島原
発事故が起こったのに、きちんと考えて対処してくれなかったのか」と問われないためにも、地震多発地帯に位置する日本列島の未来のためにも、もう、これ以上悲しい思いをしない、させないた
めに、危険で高価な原発によるエネルギーはいりません。
結局、電力会社から不当とも思われる値上げを強要され、国民の血税で、人災だといわれる電力会社の負担を共にさせられるわけですから、政府はもっと国民の意見を真摯に聞くべきです。
このエネルギー政策の意見公募も、『国民的議論』だと言いながら、１か月あまりの意見募集期間、周知の不徹底の方法には、改めて危機感を覚えます。受信料を払っている公共放送のエヌエイ
チケーなりで、番組予告のコマーシャルを流す代わりにこの『国民的議論』に参加を促すよう、その方法と告知を徹底すべきです。

15346 個人 無職 ５０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 「原発ゼロシナリオ」を選択します。
　全ての原発を即時停止してください。東北・関東地区は汚染され、もはや安心して住むことのできない土地になってしまいました。また、汚染された食材も多く流通し、安心して食事を取ることが
できません。被害は広範囲かつ長期間にわたるため、福島原発事故という悲劇を二度と繰り返したくはありません。
　使用済み核燃料の処分方法も確立していません。この膨大なゴミをどうするのか？将来世代に先送りすることは許されません。
　福島原発の事故処理も収束していない段階で、他の原発を再起動することは狂気の沙汰です。

15347 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「２０３０年には原発ゼロ」
これしか考えられません。

原発の安全性が全く証明されないまま、大飯原発の再稼働にも踏み切られ、憤りを感じています。
断層だらけの日本で、万が一3.11のような、もしくはそれより大きな地震が起きたとき、原発のもたらす2次災害を考えると、原発ゼロという選択肢以外ありえないです。

原発推進をされている政府のみなさんは、そこで生活ができますか？
自分の子供や孫をそこで生活させられますか？
私は子供が欲しいと願って努力をしてきましたが、3.11以降原発問題が明るみになって、本当に子供を産むことが正しい選択なのか迷いが生じています。きっと同じように悩む女性は多いでしょ
う。
そのくらい今の日本のままでは不安です。
こんなに悲惨な事故が起きていながら、まだ原発を稼働させている日本はおかしいとしか言い様がありません。
シンプルに、”命”を 優先してください。
今、他のエネルギー発電を考え実施していくべき時なのだと思います。

15348 法人・団
体等

法人等 ６０代 女性 (1)0シナリオの実現。未来の子どもたちの生活環境を
考えると経済優先から自然との共生、男女協働の社
会に向けた国作りをしてください。

私は子育て支援のＮＰＯの理事長です。また6人の孫がいるばあちゃんです。
少子高齢社会は社会保障制度が重要です。
生活環境まで壊してしまったら命がつながりません。子どもの命を守るため。人の命が大事にされる国でなければ、子どもを産みませんし将来労働力不足が深刻になります。原子力の便利性も
体験しましたがそれ以上に怖さも知りました。男性中心で考える経済は行き詰っています。福島の女の子は「私は将来子どもが産めないかもしれない」という不安があると報道されています。こん
な状況は国家的危機です。国の舵取りをする方々この危機感を実感して命を大事にする日本国を世界にアピールしてほしいです。

15349 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力を基幹電源としたエネルギー選択に賛成しま
す。

関西は15％節電の推進で、 寄りのスーパーマーケットでも、照明を部分的に節電しています。肉の販売コーナーでさえ薄暗く、肉の鮮度もわからず、まずそうに見えました。全体的に店の中が、
活気がなく暗く感じられ、主婦にとって気分転換になる買い物が重い仕事になりそうでした。今回の原発による一時的なものなら致し方ないですが、この先もエネルギー不足から、このような事態
が続くようでしたら時代が逆行してしまい、明るいはずの未来に影をおとしているかのように思えます。日本の原発は、震災後、その安全性が高く評価され、アメリカ、インドなど日本製の原発の導
入が決定されたとのことです。政府としては、原発の安全性をもっとしっかり、国民に提示し理解できるよう熱心に訴えるべきではないでしょうか。その部分が、小さな声に終わっているようでは、日
本の将来は、危ぶまれますね。日本人として、日本の確固たる技術に自信を持って国の発展に尽くして頂きたいと願います。

15350 個人 無職 ５０代 男性 今後のことを考える 本件選択肢の問題を考える上で大切なことは、東京電力福島第一原子力発電所の事故（事件）、原子力発電に係る使用済み燃料について、日本は地震列島ということ等々。
無数の問題がある日本で、どのようにエネルギーを生み、どのように使っていくか。
よって、未来を見据えて考えれば、原子力発電は順次廃止していく。
代替エネルギー（自然エネルギー等）の計画（方向性）も決まっていないうちから、本件３択は無理がある。
正直者がバカを見ないようにしていただきたい。

15351 個人 その他 ４０代 女性 自然エネルギーへの歴史的な転換期。0パーセントを
目指すのが、よくばりじじいではない良いじいさまの、
めでたしめでたしな結末だ。

100％自然エネルギーへの歴史的な転換期。もしくは、原発エネルギーの継続による人類滅亡の道を突き進むのだろうか。地震・地殻変動など地球は生きている。永久に劣化しないコンクリートも
金属もあり得ない。原発依存を脱し、自然エネルギーへ転換して子孫繁栄の道を選んでほしい。

目標と達成は、具体的な場所と時間、実行者、方法を細分化して検討し、可能な目標を立てて誠実に実現する。できるところからひとつづつ進めるのが大切だし信用を得るだろう。それにしても、
大きな理想と方向性を国民に示すのは、内閣として必要だし、良いことだと思う。

ゆがめられたエネルギー源の利用による地球の温暖化都市のヒートアップ現象、気候の変動と災害、ゆがめられた経済金銭感覚によるふしあわせ。もちろん人類を滅亡させるまで地球を汚染す
る大量の放射性物質。諸悪の根源が原発なのだ。まさに、よくばりじじいのガラクタな結末だ。

諸藩の事情により、もし期限までの達成が可能でなかったとしても、原発0パーセントを目指し示すことが、国民の幸福であり、よくばりじいさんではない良いじいさまの、めでたしめでたしな結末な
のだ。

15352 個人 その他 ２０代 女性 着実に脱原発に向かうべきと思います。 やりとげる気持ちがあれば、人間やれないことは何もないと思っていました。

しかし、原子力は、人の手に負えないものだということが、今回わかりました。
人の手に負えないものは、気持ちではどうにもできないのです。

世界は今、新しいエネルギーに変わり始めています。

もしもこのまま再稼働を続けるのなら、将来日本の子供達に、なぜ福島の事故があったときに原発をなくさなかったの？と聞かれたとき、何と答えれば良いのでしょうか。
廃炉にする年月を考えたとき、原子力発電所で働く人々の仕事がなくなることはありません。
危険とか言ってたって生活が成り立たない、仕事がない、と現地の方は言います。
それならば、生活を守ってあげたら、原発のおかげで保たれている町の人々も、異論は唱えないのではないでしょうか。

身の危険と引き換えに便利な生活をすることが、本当の豊かさなのでしょうか？
わたしはそうは思いません。
安全な日本に住みたいです。

よろしくお願いします。

15353 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 男性 30年とは言わず、いますぐに原発無しの日本を望みま
す

2012年の夏、原発は関西電力の2基だけでなんとかなるように、ほとんどの地域で電力は原発なしでも大丈夫なことがわかりました。
ひとたび事故を起こすとどうしようもなくなる原発は反対です。
又、人が20秒間そばにいるだけで致死とされる高レベル廃棄物の処分地も決まっていません。原発や核燃料保存施設が停電すると燃料が冷やせなくなり、重大事故を起こして手がつけられなく
なるのもわかってしまいました。ウランだって輸入してるし、もんじゅも稼働する気配さえありません。
危険極まりない原子力エネルギーに依存するのは止めて、ガス、太陽、地熱、風力その他の発電方法に分散するのが本道ではないでしょうか。
脱原発はほとんどの国民の望みであると思われ、わたしの望みでもあります。

15354 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ゼロシナリオに賛成です。今後、子供を産みたいと考
えています。子どもたちの未来を考えると、原発はいり
ません。

それぞれの立場によって、意見は異なってくると思いますが、これから子どもを産み、育てていく立場の私は、原発の稼働に反対です。
原発は子どもたちにとって負の遺産にしかならないと思います。
今後、また福島のような事故が起きたらと思うと、こんな危険な日本に子どもを産んでよいものかと考えてしまいます。
新たに原発を建設などという意見は論外です。今ある原発も子どもが大きくなるころには、コンクリートで囲まれたゴミとなっています。使用済み燃料の問題だって解決していません。今生きている
私たちは原発で快適に、その後のゴミの管理は子どもたちにというのは、ひどいと思います。
史上 悪な原発事故を起こした当事国だからこそ、国民の安全のために、ただちに脱原発に踏み切るのが 優先だと思います。国民の生活のために再稼働という選択は、原爆を落とされて10
年足らずで原発を建設したときのこととかぶって考えてしまいます。本当に国民や福島で故郷に帰れない人たちの心情を考えてのことなのでしょうか、、
ゼロシナリオで、私たちの生活が大変になるのは覚悟の上です。その苦労をしてでも子どもたちにきれいな未来を残してあげたいです。

15355 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030年には原発ゼロを！自然エネルギー、再生可能
エネルギーの推進を。

2030年といわず、今から原発ゼロに。電気がないと経済活動に影響があるというなら、原発にこだわらなくてもいいと思います。太陽光発電の推進などでも新たな経済活動が生まれると思いま
す。なぜそんなに政府は原発にこだわってるんですか?太陽はいつも私たちを照らしてくれてますよ。

15356 個人 その他 ５０代 男性 選択肢(1)ゼロシナリオに賛成する。 よく10％シナリオが「維持シナリオ」と説明されるが、老朽化したものを順次廃炉にすれば10％程度になるはずだ。「維持」ではなく増設を含むなら、間違った説明で国民を誘導することになる。20-
25％シナリオは、３・11以前の「45％」に比べると小さいと言いたいのかもしれないが、大き過ぎて論外である。中間の「15％」を「落とし所」とするために大きな数字を提示しているとしかみえない。
チェルノブイリもフクシマも、「起こり得る 悪事故」ではない。1957年以来日米政府などが想定してきた 悪事故では、公衆の急性死が起こり得る。昨年３月１２日に保安院自身が「ベント難航時
の 悪」（公衆の著しい被曝）を恐れていたことを、忘れてはいないはずだ。昨年３月２５日には近藤原子力委員長自身が「首都圏三千万の避難」につながる事態の可能性を指摘している。地震
国の日本に、地震の活動期に入ったとの指摘のある時期の再稼働はあまりに無謀である。免震重要棟も、フィルター付きベントもない。大飯と志賀の活断層調査も途中である。福島の事故も収
束していない。足りなくなる電気をどうするかではなく、先進国による電気の使い過ぎをどうするか、が本当の課題である。映画「１０万年後の安全」が話題であるが、核のごみが子孫に負担を強い
ることも変わらない。平常運転でさえ多くの被曝労働を必要とすることも変わらない。ゼロシナリオこそが理性的な選択肢であり、原発ゼロへの道筋、省エネ・節電、天然ガスや自然エネルギー活
用の戦略を提示することが不可欠である。戸田清『＜核発電＞を問う』法律文化社２０１２年、などを参照されたい。

15357 個人 家事専
業

３０代 女性 近い将来原発に頼らないエネルギー供給の実現を御
願いしたいと思います。
今すぐには無理でも技術大国日本に代替エネルギー
を開発、確立、世界への技術提供は不可能ではない
と思います。

地震国日本でこれ以上原発を稼働させることは危険だと思います。日本経済、更には日本国の衰退、世界経済の衰退をも引き起こす可能性があると考えます。

15358 個人 パート・
アルバイ

３０代 男性 「２０３０年に原発０」ではなく、「即刻原発０へ」 二度も原発事故が起きると日本国は消滅してしまう。政府は自然エネルギーを高めるような政策を打ち出し、そこに国民の活力を生み出すように努力をすべきである。

15359 個人 その他 ４０代 女性 自然エネルギーへの歴史的な転換期。0パーセントを
目指すのが、よくばりじじいではない良いじいさまの、
めでたしめでたしな結末だ。

100％自然エネルギーへの歴史的な転換期。もしくは、原発エネルギーの継続による人類滅亡の道を突き進むのだろうか。地震・地殻変動など地球は生きている。永久に劣化しないコンクリートも
金属もあり得ない。原発依存を脱し、自然エネルギーへ転換して子孫繁栄の道を選んでほしい。

目標と達成は、具体的な場所と時間、実行者、方法を細分化して検討し、可能な目標を立てて誠実に実現する。できるところからひとつづつ進めるのが大切だし信用を得るだろう。それにしても、
大きな理想と方向性を国民に示すのは、内閣として必要だし、良いことだと思う。

ゆがめられたエネルギー源の利用による地球の温暖化都市のヒートアップ現象、気候の変動と災害、ゆがめられた経済金銭感覚によるふしあわせ。もちろん人類を滅亡させるまで地球を汚染す
る大量の放射性物質。諸悪の根源が原発なのだ。まさに、よくばりじじいのガラクタな結末だ。

原発0パーセントを目指すことが、国民の幸福であり、よくばりじいさんではない良いじいさまの、めでたしめでたしな結末なのだ。

15360 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」でなく「今すぐ原発0」を主張

電力不足の不安より、再度同じような事故がいつ起きるかと思い生活している方がよっぽど不安。政府は再生可能エネルギー開発に尽力すべき。

15361 個人 法人等 ６０代 男性 0%を切望。一時的に産業が後退しても、原発がないと
ころからエネルギー政策を組立てるべし。

原発の 終処理が定かでないまま、この事故が起きた。これは、まさしく、国民を人質にした、国家権力の行使であったといわざるをえない。結果、多くの犠牲が生まれ、国土の一部とそこに住
む、人びとの生活を奪った。今回、この事実を、国民は知った。政治は、誰のために施行されているのか。政治家、役人は、権力の施行者であると同時に、国民の生命と財産を守る任務もあるは
ず。そのために、原発は本当に必要か？否である。



15362 個人 無職 ４０代 女性 既存の既得権益を守ることを優先せず、国の枠組みを
守ることを優先せず、国民を守ることを第一に考える
べき

既得権益を持つ一部の人間が生き残っても、その下で実働する多くの人間＝国民が残らなければ、結局国が衰退する、産業が衰退するのは自明の理であると考えます。
すぐに原子力発電のすべてから撤退するのは無理でも、各企業の原子力部分を国有化するなどして、原子力＝民間の一部の既得権益とすることをまずやめるべきと思います。
その上で必要ではあるが 短の年数をかけて、原子力から他の、効率は少々悪くても、危険度のより少ないエネルギーへシフトする。その際に必要な消費エネルギーの抑制、予算等は、早め早
めに公開し、一般国民の理解を得ることが必要と思います。
今現在儲かっていても、将来も続くことはありえない、ということを念頭に置いてください。

15364 個人 学生 ２０代 女性 原発０シナリオを支持します 原子力発電がこれまで日本のエネルギーにおいて果たしてきた役割の大きさや、原子力産業の中で培われてきた日本の技術の存在は無視できないにしても、放射性廃棄物の処理問題は事故
の前から、そして今後も解決の見込みがない。また、原子力発電を取り巻く利権は不健全な構造を呈している。
１案を採用したときの温室効果ガスの排出や電気料金の試算がなされており、ほかの案よりも数値が大きく出されているが、節電への意識が上がっていること、再生可能エネルギーは長期的か
つ大規模に運用すればするほど利益が出ること、新しいビジネスチャンスとなっていることを鑑みると、電気料金も温室効果ガス排出量も長期的には解決できる課題だろう。一方放射性廃棄物の
処理問題や、福島事故後の処理は長期的にみても解決できそうにない。
原子力発電は持続できるものではないことが、今回の事故を経てよくわかった。持続できないもの、問題だらけのものを抱えていることを自覚しながら（または自覚すらせず押し付けてきたことも
問題だと感じている）、それを地方に押し付けてきた人間として責任を感じるし、今一度エネルギーの使い方や、豊かさ、人生の意味を再び問い直すべきだろう。その上でやはり原発０シナリオを
支持したい。
電力不足を懸念する声もあるが、私たちはエネルギーの使い方を再考せねばならない。また、原子力村の実態を暴き、事故の事実を究明し、それが国民に明らかにされた上で原子力の如何を
問うべきだが。

15365 個人 無職 ６０代 女性 できるだけ早く原発ゼロへ 福島原発事故は収束されず、原因も特定されない。原発を動かしている限り処分方法もない使用済み核燃料は増えるばかりである。これ以上日本の国を放射能で汚してはいけない。未来に負の
遺産を残してはいけない。できるだけ早く危険な原発をとめるべき。私の住む愛媛の伊方原発をいつ原発沖にある活断層地震が襲うかもしれないという不安の中で暮らしている。原発なしで暮ら
したい！！

15366 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 未来の子供たちの為に原発ゼロを望む 311のように、想定外の自然災害もあります。
想定外だから、しょうがないでは済まされない事態に陥る前に、国全体で原発ゼロへ方向転換しましょう。

15367 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 ゼロシナリオを選択します。 どのような備えをしても事故は起こるものです。歴史がそれを証明しております。また、今後も我々の知らなかった（記録に残っていない）災害も起こりうることが学術的に指摘され始めています。
今回の事故では原子炉の炉心物質が広範囲にばらまかれ、それが含まれた食事や空気を国民が摂取吸入するという悪夢に近い事象が現実となりました。1回の事故による国民、国家に対する
負荷が過大だと考えます。当面は天然ガスを主力とした火力で電力を供給し、次世代エネルギーの開発に力を注ぐべきです。

15368 個人 その他 ５０代 男性 ゼロシナリオしかないと思う。原発を止めて当座の電
力が足りないのならそれに合わせた生活を政府は提
言すべきであろう。コンビニの営業時間の制限や大型
商業施設の定休日の導入などいくらでもやれることが
ある。

　私は医師であるが原発が危険であることの理由の一つとして挙げたいのが以下の点である。今回行われている意見聴取会で中部電力の社員が「放射能で亡くなった人は一人もいない」と発言
した。これを聞き電力会社の人間が放射能の急性障害と晩期障害についての知識もないのかと思った。まさしくこのこと（電力会社社員の知識・認識のなさ）こそが原発が危険であることの証左と
なろう。チェルノブイリの惨状を見れば明らかだが今後10年以上たって福島県民に癌が多の地域より有意に多く発生したとき政府・経産省・厚労省・東京電力はどう対処するのであろう。
　また今回の資料の中に「特に、東電福島第一原発事故を経験した我が国の・・・」と記されているが、国際的に見れば事故を経験したのではなく、「事故を起こした日本」なのである。政府や経産
省にそうした自覚がないように思われる。今回の地震は天災だが、原発事故は人災であり、であるならば誰かが罰せられるべきである。誰の責任であるかが明確にならないシステムが出来上
がっており、それが今回の事故の後も変わらない。だから徹底的な検証も、節電対策もないままに原発の再稼働が行われる。今後日本のどこかでまた原発事故が起こってその影響でその地域
に癌が多発してもその時点(20年くらい先）では今の首相も経産省の官僚もすでに引退しているか死んでいるだろう。だからであろうか子や孫の世代の日本を考えるという視点が見事に欠落して
いると感じる。
　団塊の世代が引退を迎え、人口は減少している。今後必要な電力は確実に減る。右肩上がりの経済大国日本ではなく成熟した社会を目指すべき時が来たことを今回の出来事は教えてくれてい
るように思う。政府・官僚は勇気を持って国民を説得すべきである。
　原発は低コストであると考えられてきた。しかし今回の事故の補償や今後の事故に対する保険をコストに加えるならばとても低コストとは言えないであろう。そうしたデータや現在稼働していない
原発や今後利用されることのないであろう核燃料サイクル施設の維持に毎日いくらかかっているのか、これらを全て廃止するのにいくらかかるのか（それも含めて原発のコストであると思う）につ
いての情報は意識的にか出されていないように思う。とにかく全てを明らかにした上で国際的な(諸外国にも門戸を開いた）議論をすべきである。それが今回の事故を起こした日本の責任でもあろ
う。

15369 個人 自営業 ４０代 男性 原発再稼働反対。原発ゼロを望む。 いろんな人の、いろんな思惑があるんだろうが、良くないことはやめたほうがいい。電力不足でちょっと不便を感じるくらいが人間的な気がする。

15370 個人 無職 ６０代 男性   福島原発の事故で原発が人間の力で制御不能であ
ることがはっきりしたこと。そして、何よりも原発を動か
すことによって生まれる放射性廃棄物の処理方法も処
分地もない。だから、ゼロシナリオを支持する。

　私の何よりの原発に反対する理由は核廃棄物の処理ができないことである。ドキュメンタリー映画「10万年後の安全」という映画がある。世界で初めて高レベル核廃棄物の埋設施設を建設中の
フィンランドの実情を描いたもので、18億年以上動いたことのない硬い岩盤を地下800ｍも掘り進み、そこに10万年にわたって保管するというのである。堀削は 終段階にあり、学者はその場所が
危険地帯であることをどうやって10万年後の子孫に知らせることができるかを巡って議論が行われる。日本の原発を即時廃炉にしても、福島第一を含め54基に、もんじゅや六ヶ所村の再処理工
場自体が膨大な量の高レベル放射性廃棄物として残る。フィンランドの比ではない。日本の法律では300メートル以上の地下に埋設、地層処分するとなっているが、地震列島で豊富な地下水を持
つ日本列島のどこに安全な適地が見つかるというのか。私にはとても信じられない。
　野田首相は孫子の時代に借金を残すわけにはいかないから、消費税を上げるというが、ならば核廃棄物は子孫につけ残していいというのか。借金以上に残してはならない物ではないか。14日
にさいたま市で開かれた意見聴取会で核燃料サイクル政策について具体像を示していないことに発言者から批判が相次いだと報じられた。原子力委員会の6月21日の決定により、セロシナリオ
では全量直接処分（地層処分）、15シナリオでは再処理と直接処分の併存と明記してあるのに、なぜそれを丁寧に国民に示さないのか。国民に提示するなら、ゼロシナリオの全量直接処分が費
用的にも一番安く上がることも提示すべきは当然ではないか。しかも、仙台や名古屋での意見聴取会で僅か9人の意見表明者も電力会社の社員が複数選ばれているなど、やらせ以外の何物で
もない。パブリックコメントの募集についても国民の多くは知らされていない。
　国民の意見を求める今日までの経過の中で、いわゆる原子力ムラの各所から5つから3つのシナリオ、さらに 終的に15シナリオに決定されることが公然と語られている。11か所の意見聴取会
の選定にも疑問がある。なぜ世界一の集中立地である柏崎原発のある新潟県が意見聴取地でないのか。明確に答えてもらいたい。意見聴取会も「国民の声を聴いた」というアリバイ作りに利用
しているという批判がある。その通りではないか。政府や電力会社への不信は極まっている。　超党派の国会議員で結成された「原発ゼロの会」が6月28日に発表した「即時廃炉にすべきもの」
（24基）の中に東京電力柏崎刈羽原子力発電所全7基が含まれていたのには県民は大きなショックを受けている。にも拘らず、東京電力は柏崎刈羽原発の再稼働を経営の基盤においている。許
されることではない。今でさえ、40トンを超えるとされるプルトニウムの量が日本は核兵器製造の意思ありと疑われている。その疑惑にどうこたえるのか。再処理やもんじゅの再稼働を始めること
になれば、プルトニウムはさらに増え続けることになる。そのことにエネルギー環境会議としても答える義務がある。私は核燃サイクルの即時断念を求めると同時に、現在ある原発のすべての廃
炉、使用済み燃料の安全な管理、東京電力という会社の即時破綻処置を要求する。

15371 個人 自営業 ４０代 男性 原発は二度と稼動させず、早急に廃炉にしてほしい。
人間に制御できない原子力をエネルギーとして決して
使うべきではない。「原発は全て廃炉」を原則にすべ
き。

原発再稼働に関し、多少なりとも正当性があるのであれば個人・団体を問わずもっと「原発は再稼働すべきだ」との意見がでてしかるべきではないでしょうか？
原発再稼働を求めているのは全て自らの利権が絡んだ電力会社・役人・原子力ムラの住民だけです。国民の大半が反対しているのに、その声に耳を傾けないのは正に独裁社会そのものではな
いのでしょうか？
まず「原発は全て廃炉」を原則にし、そこから生じる様々な問題を国民全員で一つずつ解決していくというのは決して不可能ではないと考えます。
私は中学～高校生時代を広島で過ごしました。
学校で再三教えられたのが「被爆」という悲しい過去を決して忘れてはならないという事でした。
あの教育はとても意義のあるものだったと、今でも確信しております。
内閣府の皆様、どうか国民の声に耳を傾け賢明なる判断をして下さい。
お願い致します。

15372 個人 家事専
業

３０代 女性 再稼働反対。原発は可能な限り早く０％にしてほしい。
（30年では遅いと思います）

福島第一原発の事故。原発の安全神話は完全に崩れ去りました。
原発周辺に住む人が故郷を追われ、その後もきちんとした補償を受けられず、様々な問題を抱え、今も苦しむ姿は本当に耐えられません。
そして、のびのびと遊ぶことが出来ない子供たちが一番可哀想です。
子どもには何の罪もありません。
色々な事を経験し学ぶチャンスをたくさん奪った原発を、私は許せません。

また、事故収束に携わる作業員さん達の過酷な労働条件と被曝も見過ごせません。

このような状況下で大飯原発の再稼働。まだ不備があるにもかかわらず、電気が足りているにもかかわらずの再稼働。全く理解できません。
再び事故が起きた時、どんなに言い訳しても、取り返しがつきません。

放射能は今の技術では除去できません。
プルトニウムに至っては、半減期2万4千年です。
人の手追えないものを、使ってはいけない。
今回の事故はそのことを教えてくれました。

政府は今すぐ原発からの撤退を宣言してほしい。
原発に注ぎ込んでいた費用を、再生可能エネルギーの開発に充ててほしい。
いつまた大きな地震が起きるか分かりません。
「早急に」原発を０％にし、廃炉への道筋をつけてほしいと思っています。
私たちの世代で、お終いにしたいのです。
どうか、子供たちに負の遺産を残さない努力を、お願いします。

15373 個人 その他 ４０代 男性 Japan can lead the world to safety- no nuclear
energy

We have all watched the tragedy at the Japanese nuclear plant. We are sad for the people of Japan who have been injured, but we are hopeful that you can show the rest of the world how to
be safe by ending the use of nuclear plants.

15374 個人 無職 ７０代 男性 福島第一原発の事故により、これまで原発を推進して
きた専門家や政府の安全性に対する考えが誤りであ
り、信頼できないことは明白。また、放射性廃棄物の

終処理方法も未解決。早期に原発依存０％を目指
すべきです。

　福島第一原発の事故により、これまで原発を推進してきた専門家や政府の安全性に対する考えが誤りであり、信頼できないことは明白であり、安全神話は完全に崩壊しました。また、放射性廃
棄物の 終処理方法も未解決であり、将来世代にこのことを押し付けることは許し難い行為です。
　電力会社や経済界は、自らの利益のために、原発依存を継続することを求めていますが、経済のために破滅の道を選択することは、全く愚かな考えとしか言いようがありません。脱原発の道も
困難を極めるものと考えますが、命には代えられません。政治家の皆さんは、現実論ばかりでなく、脱原発、核兵器廃絶を日本から世界に発信する理想を語り、国民にその困難を乗り切ることを
訴えてほしいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以　上

15375 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電は地震・津波大国日本では将来亡国に至
る危険性があり経済や社会に無理のないロードマップ
を速やかに定め１０－２０年のうちに代替エネルギー
でまかなう政策を提示せよ。ドイツを見習え。

日本は民主主義国家を標榜しているが見せかけだけでドイツ等に比べて国民主権を実現できていない。国民は愚民であり国のために正しい判断を下せる能力がないとみなし原発に関する国民
投票を拒否した都議会等良い例である。ドイツのメルケル首相等指導者の判断を見ていると真に国民の意を理解し早急に正しい判断を下す。また、ジーメンス等大企業もすぐに原発事業から撤
廃を決断する。米国基地をいち早く撤廃している。国全体がしがらみのない社会であることが国民にも明らかである。
翻って日本は官、大企業、米国主権といっても過言ではない。何がなんでも増税は官、原発廃止絶対反対は大企業、普天間やＴＰＰは米国が一応選挙で選ばれ民主的に見える政治家を操って
国会という国民主権の魂のない場で議論した格好にして彼らの意を実現していく。野田首相はじめ主な政治家はこのような演出がばれないように饒舌に論理的に話を進めていく訓練を松下政経
塾で十分学んだようだ。メルケルやオバマのような頭脳も哲学もない三文役者の域をでない。国民主権国家を実現するという民主主義の原点を直視ししがらみのない国の実現に命がけで務めれ
ば原発問題の結論は明らかである。原発を廃止したら核技術が失われ安全保障に支障をきたすというのが本音らしいがその前に米国の核に頼る安保からまず脱却するのが先決だ。イギリスの
議員内閣制を見学して形だけ学ぶのではなくドイツの実績をよく直視して襟を正さないと国民も原発デモで明らかなように欺瞞の本質を見抜きもっと大きな抵抗運動が起きることになるのも遠くな
い。

15376 個人 自営業 ６０代 男性 (1)全原子力発電所の「即」稼働停止(2)停止後の廃炉
への可及的速なる実行(3)廃棄物処理実行、(1)～(3)と
時期を同じくして、(4)再生可能電力等、原子力以外の
方法での発電事業を発送電の分離を含め積極的に進
める。

(1)原子力は人間がコントロール出来るものではないことが、1945年の被爆経験、その後の多くの核実験や原発の事故（ソ連／米国等）で既に明らかに証明されている、(2)事故があった場合に
は、事故発生時点だけでなく、その後何十年（放射線に依っては更に長期間に渡る）もの間、人間／社会生活全般並びに「自然界」に甚大な被害を与え又半永久的に与え続けることになる、(4)地
域、圏、国の境界を越え地球規模で上述の同じ影響／結果を及ぼすことになる。私を含む一般国民のこの様な「声」を、真摯に受け止め、現在と将来の国民の為、国の為、政府としてキチンと機
能して頂きたい。

15377 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

2030年まででなく、今すぐに原発を0にすべきです。

地震や大雨、「経験をはるかに超える」災害が頻発しています。このような状況で、安全性の確保ができるはずがありません。命あっての生活です。既に日本は汚染されています。次に事故が起
きれば滅びます。今変えずに、いつ考え方を変えますか？

15378 個人 家事専
業

２０代 女性 原発０％への願い。 こんにちは。
私は１歳になる娘を持つ２７歳の母です。
東北の大震災で、原発の存在を知り、チェルノブイリのことを知り、
原発の恐ろしさをしり、原発から子供を守らなければいけないことを知りました。
子供を守りたい。
子供たちの未来を守りたい。
そしてなによりこの国、日本で生活をしたいです。
これから先もです。
先祖だっているのです。
川内原発が私たちの一番近い原発です。
いつ地震が起きるか分からないのは自然の災害だとしても
原発の災害は人災です。
人間が作り出した操縦不能の凶器だと思っています。
人間がする反自然的行動には必ず自然からのしっぺ返しのようなものが来ると思います。
お願いです。
出来るのならば原発０％。
自然との共存可能なエネルギーをひとりひとりのちからで作り出せる世の中にしていけるように、
解決は出来なくともいい方向に人間が進めるように
日本がまず、先人きって進んでいくことを願っています。
どうかお願いいたします。
子供たちは未来です。
日本の未来なんです。
未来をつぶさないでください。
お願いいたします。

この聞き方はおかしいと思います。

２０３０年にどうなっていて欲しいかということであれば、０になっていて
欲しいというのが大半の意見だろうと思いますが、その中でも慎重な人は
「２０３０年ではゼロにするのは難しい、もっと時間がかかるのではないか」
という人は「実質的に考えて２」を選択してしまうのではないですか？

ゼロにして欲しいと思っていても、です。

あと、０シナリオがいかにも難しいかという書き方をしている。

「経済的負担が重くなってでも」とはなんなのか。

もうなってくるのは分かっているし、どの案にしても経済的負担は重くなる
ではないか。

１５シナリオの「エネルギー情勢や地球環境を巡る国際情勢、技術革新の変化など様々な環境の変化に対し柔軟に対応する。 」
という言葉。

こんなこと当たり前で、そのことを踏まえつつゼロにしていくべきで、１５シナリオ
は原発は減らすけれどもまた２０３０年に考えます、ってだけのシナリオ。

こんなもの聞いても仕方が無い。

結局、こんなこと国民に聞いて、真ん中の１５シナリオという、あいまいで
何の決定もしない、２０３０年には国民感情が薄くなり、結局原子力を使い続けるっていう政府のシナリオ。国民をバカにしてる。

それでもいいます。

ゼロシナリオを選択します。

１の原発０を選択します。女性３０代その他個人15363



15379 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年の原発依存度に関して、０％の意見です。 　本来、原子力は高度の科学的技術でなければコントロール不可能であって、その現場においては臨界状態に 高の環境を整えなければいけない。もともと地震のほとんど無いアメリカで設計・
制作されたもので、全世界の十数％の地震が集中するこの日本にあって、原発の設置から廃炉まで強度の揺れに遭わないということはありえない。必ず地震に遭遇し、原発のシステムに強度の
被害を与えることは明らかである。
　仮に、設置から廃炉まで幸運にも地震による被害が無かったとしても、原料のウランの採掘から濃集・運転・廃棄まで、膨大な量の自然界には無い放射性物質を環境に排出する。また、1945年
から25年間による原爆の大気圏核爆発による放射性物質の拡散と比較できるほどの膨大な量を、チェルノブイリと今回の福島で環境へ放出した。その結果、世界の３大漁業である北西太平洋・
三陸沖を決定的に汚染してしまった。これがどういう結果を生むかはイギリスのウインズケールを見るまでもない。もし、日本が原発を再開すれば、更に高度の汚染を引き起こし、世界中からも未
来の子孫からもその行為は非難されるだろう。
　日本の技術力は世界に冠たるものであり、政府がその開発予算さえ付ければ数年の内に、環境に負担の少ない発電装置を開発できる。マイクロガスタービン・石炭気化タービン・地熱発電な
ど。更に、コージェネレーションなど併用すれば、排熱にする割合が劇的に減り、地球温暖化を押さえることにもなる。
　今、日本政府は世界に先鞭をとって、原発に頼らない社会システムを作り、新しいシステムを提案することが、世界から賞讃を受けることになる。今がチャンスです。このチャンスを逃さないよう
に希望します。

15380 個人 その他 ５０代 男性 国内すべての原発を廃炉にする必要がある。 3.11で原子力に対して如何に人間が無力か分かるべき。

15381 個人 自営業 ５０代 女性 ２０３０年までに原発割合をゼロパーセントにする。 まずは原発依存度ゼロという目標をしっかり掲げる事が大切だと思います。
目標がはっきりすれば、他の再生可能エネルギー等の発展が加速すると思うし、
経済の面でも、新たな道が開ける可能性もあるのではないでしょうか？
昨年の福島原発の事故当時の不安と恐怖を思えば、国民の多くは節電等の多少の我慢は受け入れると思います。恐ろしい体験をした私たちの世代がしっかりと、脱原発の姿勢を持たなければ
なりません。人は忘れっぽいし、世代が変われば記憶は遠くなります。放射性廃棄物の問題もあるし、未来のためにも今、私たちの世代が原発を止めるべきだと思います。

15382 個人 自営業 ５０代 男性 人類が制御できない原発は、ゼロにする。政治は今こ
そ決断すべきである。

人類が制御できない原発は、ゼロにする。政治は今こそ決断すべきである。
原発を１５％や２５％に減らしても、原発事故が起きるリスクは、ゼロにはならない。
日本は、地震の活動期に入ったといわれている。その中で原発を稼働させてことは自殺行為である。
福島と同様の事故がまた、起きたら、日本は壊滅する。
10万年から100万年は厳重に管理せねばならない放射性廃棄物の処理の方法は全く解決されていない。
これ以上、放射性廃棄物を作ることは未来の世代に対する犯罪である。
「もんじゅ」をあてにした核燃料再処理システムは、実現できる見込みはまったくない。

日本は原発ときっぱりと手を切るべきである。
原発を無くすことは理想論ではない。
それこそが も現実的な選択である。

15383 個人 自営業 ５０代 女性 原子力発電所の停止を求めます。 日本国民は国が決めてきた事を、素直に聞き続けてきました。そういう日本なので、本当に国民と国の将来を考えたら原子力から電気を作らなくても、節電を徹底し、水力、火力、風力で 低限
必要な電気は十分賄えると考えます。福島の後処理が全く進まないのであれば、少なくとも今後同じような事が起きないように、現在ある原子力発電所を閉鎖するのが先決であると考えます。今
のままでは日本と言う小さな島国は滅んでしまいます。
発電所を閉鎖することで困る人も出て来るという意見もあります。でも、その人達も同じ日本国民として、今後起きるかもしれない原発事故を歓迎したいでしょうか？原子力発電所を閉鎖すると同
時に、自然エネルギーを同時進行することで助かる人たちもいるのではないでしょうか？
私たち日本国民にできないことは何一つありません。ただ、正しく指導して下さるリーダーが必要なのです。それが、日本の政府機関であるべきだと思います。
世界中で自然エネルギーのみで電気を賄っている国はたくさんあります。日本人も必ずできます。実際、3.11以降から先日の再稼働までやってこれました。
どうぞよろしくお願いします。日本という国を守って下さい。いつでも帰れる古里を滅ぼさないで下さい。

15384 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電所の完全廃炉と今後のエネルギー政策に
ついて。

　原子力発電所の完全廃炉を願います。

　昨年の事故で露呈した原子力発電所の危険性。たとえ震災が想定を超えたものであったとしても、ひとたび事故が起こった際に何も解決の手だての無い、しかも危険極まり無い発電所は必要
ではない。

　今まさに日本を襲っている問題は震災による被害だけのせいでは無い。明らかに「原発」によるものだ。「原発」の事故さえ無ければ東北の復興も実情より遥かに容易であろうと考える。

　たかだか湯を沸かす為にひとたび暴れだせば制御の効かない、世界中に危険物質を撒き散らすものが必要とは思えない、いや、有っては成らない。

　覆水盆に返らず。起こってしまった事故には立ち向かわなければいけないが、間違いなく我が国に取って 大の難だろう。

　今は振り返る時期では無いだろう。しかし今出来る事はある。それはもちろん停止している「原発」をもって電力供給を回復する等では無い。過去に何度も襲って来た苦難に対して立ち向かい、
乗り越えて来たこの国にとっては「新たな転機」として未来を考えるという時期なのだと思う。

　未来に向かう為には危険は排除したい。愛するこの国に住み続けたい。自分達の次代をになう若者、子供達にリスクを持たせたく無い。我が国の技術力を持ってすれば、自然エネルギーの開
発や利用、さらには廃炉技術で世界をリードする事も不可能ではないだろう。

　私たちの望むものは「即時完全廃炉」。

　愛する国をいつまでも。。。
15385 個人 家事専

業
３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見で

す。
ゼロシナリオを希望します。

ゼロシナリオを希望とは言っても２０３０年までとは言わず、即刻、原発稼働ゼロにするべきです。
原発を止めたとしても廃炉となるまでにはとてつもなく長い年月を要します。
やらなければいけないことを先延ばしにするのではなくゼロにするならすぐに取りかかるべきです。
福島第一原発の事故を受けて原発はあきらかに人間が扱えるモノではないということが明らかになりました。
多くの人の命を脅かすようなもので発電する事自体間違っていると思います。
地震がいつまた起こるか解らない日本で生命の危険を犯してまで原子力発電を続ける意味はありません。
子供たちの未来を守って下さい。原発はいりません。
原子力発電ではなく、すぐに、再生可能エネルギー開発に着手するべきです。

15386 個人 自営業 ４０代 男性 原発の必要性、放射能の人体に与える影響につい
て、国民にアレルギーを感じる。政府はマスコミを通じ
て理解を促す活動をおこなって欲しい。反対派を扇動
している反社会団体についても調査の上、発表すべき
だ。

廃棄物処理の観点からも、長期的には原発に頼らない社会を目指すことに意義を唱える人は少ないだろうし、反対運動を行なっている方々の行動に理解できる部分ものある。

私自身も長期的に原発に頼らない社会を目指すことには反対ではない。

しかし、経済大国でありながら、資源小国である日本において、エネルギーの安定供給（提供価格も含めて）は避けることができない現実である。

すでに運転許可が出て再稼働の作業は始まっている。
これを止めるには電気事業法にもとづく技術改善命令が必要で、デモは役に立たない。

そもそも、原発の健康リスクは火力より小さく、運転を止めることで安全にもならない。

ここが大きな勘違いだろう。

「運転を止めても安全にはならない」のだ。

もう一度あえて言わせていただく。

「運転を止めても安全にはならない」のだ。

現在のわが国のエネルギー供給から言えることは、

「原発を止めろ」ということは「エネルギー供給を止めろ」とイコールになるのだ。

しつこいようだが、

「運転を止めても安全にはならない」し、

「原発を止めろ」ということは「エネルギー供給を止めろ」ということだ。

果たしてデモの参加者のうち何人がこれを理解して参加しているのだろう。

15387 個人 自営業 ６０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します 「原発ゼロシナリオ」を選択します

これ以上、保管場所のない核廃棄物を増やして、どうするつもりなのでしょうか？
１つの原発を廃炉にするにも莫大な費用と時間、それに必ず作業する人間の高濃度被爆が派生します　また大事故がおきれば、もう取り返しのつかない事態となりますし、結局更に莫大なコスト
を負担しなければならなくなります・・場合によってはこの国土に半永久的に住めなくなるリスクもある訳です　当面多少コストがかかってもクリーンエネルギーを推進するべきです・・それが 終的
にはもっとも経済効率のよい方法だと確信します

再生可能エネルギー、自然エネルギーをもっともっと推進し　また省エネルギーの取り組みも進めて、かつての、江戸時代のような高度にエコな社会（新しい洗練された形の）を実現するべきだと
思います

15388 個人 家事専
業

５０代 女性 原子力発電所，高速増殖炉「もんじゅ」，六ヶ所再処理
工場は全て不要，廃止です。
原子力で発電することの危険は，福島の事故でわかっ
たはずです。
日本中を放射能で汚染する原子力はもう止めましょ
う。

地球の地下活動が活発な今，地震国日本で原発，再処理工場は非常に危険です。

家電は１０～１５年，電車や新幹線も２０年くらいで安全のため車両を新しくしています。火力発電所等は，止めれば，どこでも人が立入り工事ができ，主要部分のプラント交換も可能です。
原子力発電所は，放射能が高く人が近づけない場所がたくさんあります。
メンテナンスもできず，どうして３０年４０年安全に動かせるのですか？
どう考えてもおかしいです。

福島の事故の時，保安院には専門家はおらず，原子力安全委員会は役立たず，
東京電力は情報隠し，原子炉メーカーは沈黙，政治は指導力なし，責任逃れに
終始しているのを国民は，はっきり見ました。
原子力の法律，システム，人事，責任の所在等，安全優位に立った立場で見直して下さい。ぜひ，お願いします。

15389 個人 自営業 ３０代 男性 エネルギーの選択肢のうち原発依存度は即刻０パー
セント
アメリカからＬＮＧを割安で輸入し脱原発を

原発の危険性は福島の避難民１０万人以上を見れば明らかだ。放射能は今後数十年もくすぶり続け、人々の健康、経済に多大な影響を与える。
原発の代替燃料はいくらでもある。原発が一番発電コストが安いというのも国ぐるみで国民を騙してきていた嘘だとわかっている。危険極まりない原発を即刻辞めるべきだ。

15390 個人 無職 ７０代 女性 「原発ゼロシナリオ」を選びます。
即刻原発ゼロにしてください！

福島の原発破壊の体験から安全はありえないこと。
もっと省エネをすすめるべきでそれによって今再稼働をしなくても電力はまかなえるはずです。
既に現在完全処理もできないで貯まっている核廃棄物をこれ以上絶対に増やしてはいけない。
スピード感をもって、再生可能エネルギーに取り組むべきです。
地域分散型のエネルギー供給を進めるように大胆に電力システムを改革すべきです。
活断層、地震の多い日本列島にある現存しているすべての原発は危機にさらされています。何とかして核燃料を地下数千メートルに埋める方法を探ってほしい。

15391 個人 その他 ３０代 男性 「２０３０年には原発ゼロ」 0％・15％・20％と選択肢があるようですが、稼働する・しないで考えると
2対1でするの方が選択肢が多いですよね？

こういう問題はまず、するかしないかのどちらか決めるべきだと思います。

放射能は人体に悪影響を及ぼすこと、そして原発事故によりその放射能が今でも漏れ続けていることはまぎれもない事実だからこれ以上悪化の一途をたどらないよう
原発のゼロを目標に舵をとるべきだと僕は考えてます。

15392 個人 自営業 ５０代 男性 もともと「選択肢」とすること自体に疑問あり。しかし、
原発（核発電）は即座に廃止し、将来に亘り　0ゼロ％
とするしかない。他の代替エネルギーと従来の技術の
改良を続けるしか選択肢はない。
　

原発（核発電）の危険性への原因究明が無い。
原発（核発電）の損害や事故に関する責任が不明瞭であり、再発時にも同様なら、抑止力として働かない。

原発（核発電）の安全性への基準が無い。
原発（核発電）の安全性を担保する仕組みが無い。現状で不安な「保安院」のままでは稼働の前提が整わない。改善案でも、現在の「学識」や「権威」や「事業主体」「政府」に依存出来ない事が分
かった以上、十分に担保出来るとの見通しはない。

原発（核発電）のコスト計算が明示されていないので、選択対象に為りえない。
すなわち、原発（核発電）のコスト計算上、燃料リサイクルのとん挫による使用済み核燃料の処理費用、福島事故の賠償費用、福島や他の危険な原発（核発電）炉の廃炉費用を正しく見積もるべ
きである。

公開すること、相談すること、既存国策への有利不利を問わずゼロから考え直す事、生活や生き方、在り方自体を変えようとしている国民や企業の努力やその経緯をよくよく観察すべきである。

従来型の方式はもはや通用しないことを肝に銘じて、パブリックコメントの分析にも当たって貰いたい。
15393 個人 自営業 ５０代 男性 原発依存度ゼロを目指すべき。 未だに人間は作る技術は持ったかも知れないが、偶然に頼る制御技術しか持っていない。

しかも、核廃棄物の処理も未完成であれば、自ずと結論は見えると思う。
国会事故調の資料を読めば、慢心した人間には大自然と同様に原子力に対してまだまだ無力です。
依って、原発依存度はゼロベースで今後の対応を検討するべきと考えます。

15394 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発はゼロへ。 政府が示した資料は不安をあおる意図が見える。ポジティブワードとネガティブワードを織り交ぜて原発維持を誘導している。
原発が無くても電力は足りる事は多くの識者が指摘している。

廃炉ビジネスや再生可能エネルギー開発が日本の未来を作る国際戦略ビジネスモデルであろう。そして所謂途上国へのＢＯＰビジネスとして経済成長（緩やかな）に繋がる。

世界中が注目している事を認識するべきである。

15395 個人 その他 ５０代 男性 原発なしでもやっていけることがほぼ実証された。関
西には追加の発電所が必要だろうが、その努力さえす
れば十分だ。若狭湾で事故が起き、風が南に吹いて
いれば、日本の古都京都は死の街になる。

原発なしでもやっていけることがほぼ実証された。関西には追加の発電所が必要だろうが、その努力さえすれば十分だ。安心して暮らせるのが何より重要。若狭湾で事故が起き、風が南に吹い
ていれば、日本の古都京都は死の街に。そんなことをすれば、その時代に生きた我々が未来永遠に避難されることに。原発の危険性と廃棄物処理の途方のない長さをまじめに考えなければなら
ない。



15396 個人 その他 ３０代 男性 「原発ゼロ％」を希望します。
2030年と言わず、できるだけ早く、今すぐにでも全原発
の稼働停止を切実に希望します。「脱原発」を全世界
に向けて日本が宣言してください。

電気より命。お金より生命。すべての生命体にとってなによりもまずは命が大切。これだけ地震の活動期を実感できる今日、本当に怖い今の現状です。

これまでの放射能における政府、役人や電力会社の対応に強い憤りと怒りを感じています。

自分の子供たちにもこれまで同様に自然の中で遊び、厳しい自然に教えられ、美しい日本を満喫でき、おいしい自然の恵みを食せる環境を残したいからです。

こんな危険なものを、どうして人類が利用しているのか全く理解できません。こんなに取り返しのつかない危険なものを…

もう誰の目にも明白です。官邸の方々も電力会社も分かっているのではないでしょうか？

節電には喜んで協力しますし、電気料金の値上げも呑みます、全原発を廃炉にしてくれるのであれば。

原子力には絶対反対です。日本を愛しています。日本人であることを誇りに思いたいです。日本の未来のために。

15397 個人 家事専
業

２０代 女性 原発ゼロを望みます。稼動させなくとも、代替電力が
十分にあると思っています。（なければ停電も我慢しま
す）

原発については、もう辞めて欲しいです。
福島であれだけの事故があり、私たちの技術がいくら高度であろうとも、完璧など在り得ないと言う事を再認識させられたはずです。例えわずかであっても、人類が絶滅してしまうほどの危険のあ
るリスクなど、取る事は出来ません。

停電が起これば経済はどうするのか。原発によって産まれるお金で生活してきた人はどうするのか。色々な意見はあるでしょう。
でも、考えて欲しいです。停電するリスクと、メルトダウンするリスク。どちらを取るのか。目先の生活費と、メルトダウンするリスク。どちらを取るのか。
私たちは、あまりにも目先の欲望に弱くなりすぎたのではないでしょうか。
これから産まれてくる子供達の為に、出来る事があります。
内閣や、省庁のえらい方達にしか、出来ない仕事があります。
一人ひとりの良心を大切にした施策を、御願い致します。



15399 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 脱原発・反原発派に多く見られる、排他的で定量的な
議論ができず、積極的に対立関係を作って議論を妨
害する人たちに対して強い態度を取るべき

脱原発・反原発派の人々に見られる意見をネットや新聞等で色々見ていても、ほとんどは排他的で、表面的・近視眼的・定性的・感情的なものでしかありません。エネルギー政策は高度に専門的
知識を要求するものであり、そのような知識・経験がないばかりか、それらに対する敬意もないような意見にはほとんど考慮する価値はないと考えます。
きちんとした科学技術的知見に基づく定量的な評価の上で政治的判断をしていただきたいです。

例えば現在話題になっている意見聴衆会でも、自分と異なる意見を持つ人たちを陰謀論で排除するような論理がまかり通っています。このような態度は正に言論の自由に対する挑戦であり、政
府がこのような批判に屈してしまうのは法治国家の否定と言わざるを得ません。
議論をする為には自分と意見と異なるものも尊重するのが大原則であり、それができない人は議論をする気がないものとして、議論の場ではむしろ強く批判されるべきであり、そのような態度の
人たちこそが、議論を妨害しているとして排除されるべきなのです。

また、マスコミの多くの論調も正直そのようなものだと言わざるを得ません。中日新聞などは「社論が脱原発である」と社主が述べている程政治的に偏向しており、先日の関西の電力供給に関す
る記事でも電力供給が増えた当日分について誤魔化したりしていますし(参考：http://togetter.com/li/341601)、NHKのドキュメンタリー番組でも発言を切り貼りしてい違う意図に聞こえるようなも
のにしています(参考：http://icrp-tsushin.jp/nhkbpo.html http://fukkou-arena.jp/academic/?p=404/)。

彼らのやっていることは、当事者である電力会社と不必要に対立関係を作り、それによって議論を不可能にし、結果声の大きい方が勝つように仕向けることです。そのような排他的な論理に与す
ることなく、冷静な議論していただくことを切に望みます。
言うまでもないことだとは思いますが、各々の選択肢のリスクやメリット、実現可能性や必要なコスト等がどの程度なのかを定量的に真摯に分析して、その上で真に国民が幸せになる為にはどう
するのが良いか、適切に判断してくださることを望みます。

15400 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原子力発電所の稼働をゼロにし、その上で自然エネ
ルギーの割合を増やし 終的には１００％を目標とし、
地球環境の悪化をくいとめ豊かで人間に真の安全を
約束する努力をおしみなく持続するよう強く要望しま
す。

　あの3月11日のような 悪の事態を二度と繰り返さないこと、再稼働した原発でまた事故がおこるようになれば、もう日本はとりかえしのつかないことに突き進んでいくことになります。
　　　絶対的な安全は福島の時にありえないと経験しているはずです。

　野田総理、政治家および官僚の方々やその他野田政権のもとで働いてささえていらっしゃるみなさん、あなた方の子供や孫その子孫に危険な放射能を出し続ける原発を増やし、使用済みの燃
料棒をも増やし続け、その処理を先送りすることで同時に死を伴う危険をおわせていることを自覚してください。
目に見えない放射能がいかに危険かを覆い隠してよいのですか？
　一個人の良心をとりもどし、ほんとに正しい行動とは何なのか考え行動してください。

　　　　長崎・広島の悲劇を忘れてしまったのですか？
　過ぎてしまったことでかたずけないでください。
苦しんで死んでいかれた人たちをおなじようにふやしてよいのですか？

　予談のない正確な検証のもと本当の安全とは何かを考えて下さい。
　再稼働予定の原発や新規建設の原発を即止め、その費用を安全な停止原子炉の維持と自然エネルギーへの移行費用に使用し、私たちの子孫のために安全でクリーンな自然エネルギーへの
完全移行をめざしてください。

15401 個人 自営業 ３０代 女性 原発のないエネルギー政策を目指して欲しいです。 原発のないエネルギー政策を目指して欲しいです。

原発事故により避難を強いられている方々がたくさんいらっしゃり、さらに故郷に帰ることもままならない中、完全な対策もしていない原発を動かすことには反対です。というか、私たちの世代で、
核廃棄物の処理もできないのに、原発を動かすことに反対です。

福島の方たちの甲状腺にも異常が出始めていると聞きます。
低線量被爆の実態も明らかにならないのにとても不安です。

ぜひ、自然エネルギー開発に力を入れていただき、原発からの脱却をするエネルギー政策をお願いします。

15402 個人 自営業 ５０代 女性 原発は全て即刻廃炉にすべき。放射能漏れが起きた
ら、日本に住めなくなるばかりか、地球環境が汚染さ
れる。大自然はお金では作れない。子供たちに核のゴ
ミを残したくない。

もう国民のほとんどが原発に多くの利権が群がっていることを知っている。個人や企業などの私利私欲ではなく、日本が率先して、地球環境のことを考えて、環境に優しい、動物や人間が共存共
栄できる社会を目指すべき。お金があっても、決して人間は幸せにならないことを、官僚や、政治家、電力会社の方、ひいては、原発ムラに群がる方々、地域の方々、本当にそれでいいのか、考
えて頂きたい。国民はもう無知・無関心ではなくなっている。
風そよぐ森の中で思い切り息を吸い、幸せだな～と感じていたあの頃がなつかしい。今は、放射能の問題があり、森の中でさえ、深呼吸することがはばかられるようになってしまった。お金がなく
ても生きていけるけど、大自然なくしては人間は生きてはいけないということをよく考えて頂きたい。
また、原発でできたゴミを再利用するシステムもうまくいっていないのに、このままどんどん廃棄物を増やすことは、自分で自分の首を絞めるようなもの。今、自分さえよければ、という発想にほか
ならない。
この宇宙のどこからも足さず、どこへも捨てず、地球という星の中で循環して行けるように、生きて行くことが私達日本人いや地球人のとしての使命だと考える。

15403 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 私の考えは２０３０年原発0%です
しかし原発を2030年まで稼働を認める訳ではなく、即
時停止が私の考えです！

私の考えは勿論原発0です。
安全も勿論のこと福島の原発廃炉の問題も残ったまま、放射線廃棄物の処理すらも決まってなく、それすらも我々の生活を脅かす様な物を私たちはいりません。
どうして原発なのですか？他に無いのではなく、他を考えていないだけではありませんか？
再生エネルギーは直ぐには原発の代替にはならないといいますが、本気でかえていく気が無い様にしか思えません。無駄を無くし世界一の省エネ国家を目指しませんか！
そしてもっと国民の考えを聴く為に国民投票をして下さい。
これからの国のこと、子どものこと、命のことをもっと考えて下さい。
経済と命を天秤にかけないで下さい。
それは別物です。論外です。
もっと、もっと考えて下さい。
よろしくお願い致します。

15404 個人 無職 ６０代 女性 原発絶対反対 1.福島の処理が終わっていない。事故の原因が特定されていない。対策も完全でない。
2.使用済み燃料の処理の仕方が分かっていない。再処理はどの国も成功していない。使用済み燃料は10万年も監視し続けねばならない。
3.廃炉のコストと安全性に問題あり。
4.ウラン採掘にアボリジニなどがかりだされ、被爆している。
5.ウランも石油と同じく限りある資源で日本にはほとんどない。

15405 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発は2030年には０％にすべきである。2030年と言わ
ず、今すぐすべての原発を止めるべき。再稼働など、
もっての他。自然エネルギーの推進に全力を注ぐべ
き。

地震列島日本にとって原発は危険すぎる発電システムであり、自然エネルギーにシフトすべきである。経済効率がどうというより、これはわが国の自然条件よって規定されている問題である。ま
た、使用済み核燃料や高濃度放射性物質の安全な処理方法が確立されるまでは、これ以上核のゴミを増やさないことが肝要。大体、保管場所さえ確保されていないのだから、いますぐすべての
原発は停止すべきである。電力需要の問題は、昨夏の東電管内の経験からみても火力+水力+節電でのりきれるはず。国民や企業の節電意識は大変高いので、実現可能である。電力会社の経
営問題と国民の生命をテンビンにかけてはならない。国として、世界に向かって脱原発宣言をし、10～15年で自然エネルギー先進国をめざす力強い目標をたてるべきである。国民はそれに誇りを
もって協力することでしょう。

15406 個人 家事専
業

４０代 女性 原発依存率ゼロを支持します。疑念をもったまま原発
依存を続けるより、再生可能エネルギー開発や省エネ
技術の洗練により世界での競争力をつける方が建設
的です。

原発依存率ゼロを支持します。
(1)可能かつ有益な選択肢です。将来世代に膨大な負担となる廃棄物も汚染リスクもなく、太陽光などの再生可能エネルギーの効率的な開発や省エネ技術の発展を推進することで、日本のエネ
ルギー技術は世界に売れる「商品」となります。先見性と技術力で、エネルギー分野での指導的役割を果たす努力をすべきです。
(2)依存率低減でなくゼロでなければなりません。たった１箇所であっても原発事故による被害は甚大です。そしてトラブルが起こるたびに原発依存への疑念は高まり続けます。そのような不安定
な方針を維持するよりも、信念をもって方向転換し、世界の範となることを目指す方が建設的です。

15407 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年までに原発０％を選択 安全対策を行おうが、行わまいが、事故が起きた時、
何にも出来やしないことが実証されました。

なぜか？

答えは簡単です。

”原発が存在する”ことが危険だからです。

15408 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原子力発電所に電力を頼るのはやめたほうがいいと
思います。今ある原子力発電所は全部廃炉にすべき
だと思います。

昨年3/11の大震災後、人道的に、普通に考えたら、そうすべきことだと分かると思います。権力やお金等でそれが無理だというのを「電力不足」等というタテマエで隠しても、普通に考えて、地球上
で生きる生物の責任としても、今辞めるべきタイミングに日本が来ていると思うからです。世界は海で空で繋がっている、日本だけの問題ではなく、世界に責任を取る意味でも今やめるべきだと思
うからです。もう少しチェルノブイリの事故で学ぶべきことがあるのではないでしょうか？地球の未来にもっと責任を持つべきだと思います。

15409 個人 家事専
業

６０代 女性 原発ゼロ
３．１１の原発事故の解明も終わらず、今大飯原発を
再稼動することに反対します。
直ちに日本中の原発を廃棄してください。
未来のある子供たちの命を守ってください。

日本が世界唯一の被爆国であること、高度経済成長の裏面で四大公害病をはじめとして公害が多発したこと、そして昨年の原発大事故、これらの現象は国を支えるおおくの日本国民の「命」を蔑
ろにした出来事です。
私たち日本の国民はここから何を学んで，後世の日本を支える国民に生活の安全を守っていくかが問われています。「安全保障」は国防のみではありません。食品の安全など日本国民が安心し
て先祖がつくりあげてきた国土と国民を守るのが、国家・政府が権力を国民から委託された組織のなすべき事です。その根本原理が失われていることで近代国家としての体をなしていないこと
が、日本国民の存在を不安にし、大きな憤りとなっています。
唯一の被爆国で現在も被曝された沢山の人が闘病を余儀なくされている現実、３．１１の原発大事故で生活がままならない多くの国民が存在している現実、こうした現実がなぜ発生したのか。そ
の原因を取り除くこと無しには問題は真の解決にはなりません。
繰り返しますが、原発の「安全神話」が現実に起こった事故で成り立たなくなった認識をもち、そのこと（原発の事故という原因）からその原因を取り除く行動にいち早く着手すべきです。そのことが
日本政府に課せられたなすべきことです。本質から離れたところで物事を考えても、問題の真の解決（国家・政府は国民の命・生活の安全を確保すること）にはならない。　よって、原発全面廃止
にするべきである。
　ｇｏｖｅｒｎｍｅｎｔ　ｆｏｒ　ｔｈｅ　ＰＥＯＰＬＥ

15398 １.　3つのシナリオのうち原子力0％シナリオを選ぶ。
＜理由＞基本的なスタンスとして、原発が一旦事故を起こした時の壊滅的な被害（地元周辺にあたえる経済的なダメージはもとより、猛烈な環境汚染と子々孫々にわたる深刻な健康被害）の大き
さは、原発を止めた場合のコストの増大と電気料金値上げによる企業業績の悪化や空洞化などの経済的懸念、およびCO2による温暖化などに比べて、比較にならないほど深刻かつ甚大である
ことを認識すべきである。決して経済的懸念や地球温暖化について決して軽視しているものではない。何を一番に優先するかの価値観の問題である。この認識に立てば、この論議において原発
を推進する側が必ずと言っていいほど主張する「原発事故が起こる確率は航空事故が起こる確率よりもはるかに小さいのだ」という常套句は意味を為さないであろう（この「常套句」の真偽さえ疑
わしい。なぜなら、福島第一原発事故を目の当たりにすると、活断層が縦横無尽に走る地震大国における原発事故の確率は本当に低いのであろうか？　更に、原子力ムラという特別な集団に
よって、データ改ざんや事故隠ぺいが繰り返し行われてきた中で建設された我が国の原発は本当に安全なのだろうか？　など大いに疑問であるからだ）。上記のスタンスをとれば、「原子力0％」
シナリオの選択は当然の帰結である。
　更に、私は提案する。現在稼働している大飯原発を停止し、2030年を待たず可及的速やかに全原発を廃炉にすること。理由は、巨大地震の可能性が指摘されている中、福島第一原発に続き、
明日にでも稼働中の原発に事故が起こり日本全体が壊滅的・復興不可能なダメージを受けることが現実味を帯びていることである。老朽化や活断層の状況を考慮して徐々に稼働を停止していけ
ば良いという意見もあるが、一体、来るべき大地震でどの原発に事故が起こるのかを予想できるのであろうか？　まず、地震発生時にどの原発も稼働していない状況をつくり、取り返しのつかない
原発事故の発生するリスクをゼロに近づける努力することこそが不可欠なのである。
２.　提言
イ.　原発をゼロとした場合の電力の需給について
　環境エネルギー政策研究所は今年の４月23日に「2011年夏なみの節電で、原発が全停止・再稼働なしでも、全ての電力会社で2012年夏の電力を賄える」旨のレポートを発表した。同レポートに
は、他の電力会社に比べて2012年の電力需要が厳しい関西電力についても、昨年なみの節電、自家発電追加、他社電力会社からの融通、ＰＰＳや他地域電力会社への切り替え、再生可能エネ
ルギー推進等を行えば、原発の再稼働なしでも電力は足りることが具体的な数字をもって説明されている。同研究所代表の飯田哲也氏は政府の電力需給予測を行う委員会のメンバーでもあり、
「関電は約15％の供給不足」となるという政府の 終案を決める場に臨んで上記の主張を行ったと思われるが、如何にして同レポートの内容が考慮されたのか、また、されなかったのかが明らか
にされていない。過去の電力会社の虚偽の報告などの実態を知るにつけ、政府の電力需要予測が正しいものなのか疑いの目で見ざるを得ない。政府として、この環境エネルギー政策研究所の
レポートをあらためて検討して需給予測を見直し、現時点で原発ゼロでも電力が足りることを明らかにすることを提言する。
ロ.　核燃料サイクルについて
　核燃料サイクル政策はすべてご破算にし、使用済み核燃料はすべて中間貯蔵を経た上でそのまま埋設して直接処分することを提言する。したがって、事故を起こして稼働の技術的目途のつか
ない高速増殖炉『もんじゅ』は廃炉にし高速増殖炉開発は取りやめ、現在稼働延期中の六ヶ所村再処理工場はこれを取りやめる。
　理由は、『もんじゅ』の事故で明らかなように、高速増殖炉は技術的に稼働が無理でありまた安全面からも未熟な技術としか言いようがない（1990年代前半に米国の実験炉の運転停止、1991年
ドイツの原型炉の建設中止、1994年英国の原型炉運転中止、1998年には仏実証炉スーパーフェニックスの運転中止が証明している）。現在、『常陽』及び『もんじゅ』によって得られたデータをもと
にして高速増殖炉開発の次の段階となる実証炉の設計が行われているが、維持費が膨大で無駄以外の何物でもないので、高速増殖炉開発を直ちにやめるべきである。
　再処理工場は、事故が起これば、周囲にばら撒かれる放射性物質の量は原発事故に比べ比較にならないほど膨大である（フランスのラ・アーグ再処理工場で、一度大事故一歩手前の事故が
あった。奇跡的に電源車が間に合って大惨事にはならずに済んだが、もし大事故になっていたらヨーロッパのほぼ全域が壊滅していた）。また、六ケ所村の核燃料サイクル施設の直下に、これま
で未発見だった長さ１５キロ以上の活断層がある可能性が高いとの研究がある。沿岸部海域の「大陸棚外縁断層」とつながっている可能性もあり、その場合、断層の長さは計約１００キロに達し、
Ｍ８級の地震が起きる恐れがあるという。原発よりも更に猛烈な放射能災害を起こす可能性のある六ヶ所村の再処理工場の稼働は、何よりも先に取りやめるべきである。
ハ.　原発輸出について
　まず第一に、国内で甚大な原発事故を起こし原発稼働率ほぼゼロの国が、自国内では販売できないが故に海外へ原発およびその技術を輸出するなどというのは、「欠陥品」を知っていながら
販売することと同じで、ビジネスのモラルからいっても許されるはずはない。
　日本では、今回の事故でも製造者責任が問われなかったが、海外でもすべて免責されるとは考えにくい。ひとたび事故が起こると企業が吹っ飛ぶ可能性もある。また、輸出先によっては放射性
廃棄物の処理を輸出国が引き受けるというセット契約になっているものもある。国内での処分方法も決まっていない日本が輸出先の分まで面倒見きれるはずはない。原発輸出を経済再生の材料
とするなど甘い考えはやめにすべきだ。

原発事故の壊滅的被害の大きさは経済停滞や企業利
益へのダメージより遥かに甚大であるから、原発推進
政策をやめ原発ゼロ社会の実現に転換することが国
民の幸福につながる。

男性６０代無職個人



メディアの姿勢について 拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿　（21）

「いじめ」の実体が「虐め」であるように、日本の「ほうち国家」は「放置国家」。しかもメディアが格差・差別・虐待・虐め・放置（ネグレクト）を容認・助長する「風潮」「世相」「世論」に手を貸している。
評論家・コメンテーターは反論する余地すらない。たけし・紳助などは言うに及ばず、暴力団との癒着の噂が絶えない吉本所属の芸人たちも「デブ」「ブス」「オカメ」と女性蔑視はおろか、女子アナ
にもセクハラ紛いなことを平然とするし、テレビ局も「受け狙い」でこれを堂々と流す。恫喝になるとハマコー・小泉純一郎、石原慎太郎、橋下徹、小沢一郎と多くは政治家だが、付き纏う女性の噂
も否定しない。評論家の恫喝は田原総一郎・三宅久之とリーダーシップと同一視される。彼らは「オンナは従順で美人であるべき」という固定観念を頑なに持ち続け、日本社会ではこれを多くの女
性が暗黙裡に受け入れているので始末が悪い。一般大衆の曖昧な微笑みはその象徴とも言える。
（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）

(削除)　福島県郡山市 ( 削除) （70歳　無職）

我欲に満ちた人々へ 拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿　（28）

「性善説」という言葉はメディアや政治家・官僚によって実に巧みに利用される。「日本人は性善説に拠るから…」と、多くの場合不都合な立場の自分を弁解するための言い訳に使うのだが、間違
いなく上から目線で心にも無いことを言っている。そして同意を促される側は「他人を見たら泥棒と思え、だ！」と心の中で吐き捨てるのだ。「渡る世間に鬼はない」も今は確実に「渡る世間は鬼ば
かり」だし、テレビは朝から晩まで「損だ、得だ」と損得勘定ばかり訴求する。情報統制・操作に関わった広告代理店やメディアによって、日本国民はすっかり「損得勘定」に長けた国民性を身に
纏ってしまったのだ。振り返ると「戦時の民間人無補償問題」「韓国慰安婦問題」「日米安保」に関わる密約、「水俣病」訴訟の三権の門前払いや打ち切り姿勢、「薬害エイズ」「薬害肝炎」「原発事
故問題」は、「性悪説」に拠れば「我欲」に満ちた政財官、政官業、産学官の人々のせいであるのは自明だ。
（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）

(削除)　福島県郡山市 ( 削除) （70歳　無職）

メディアの姿勢について 拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿　（30）

「ぐうたら民主に、ダメ自民　みんな揃って辞めりゃいい」…安倍晋三さん、金子みすずが生きていたらそう言うんじゃないですか？　8月6日、9日、15日と、今年も忌まわしい日が続くのに、メディア
は予定稿を出稿してオリンピック観戦か？　原子力ムラ、政財官・政官業・産学官ムラ、電通・博報堂・メディア村、吉本・ジャニーズ村、阿吽の呼吸で心にもないコメントをするか？　「国会事故調
報告」のお粗末な扱いは何だ！　参考人招致して事故原因をさらに追及するかと思えば、民主も自民も火の粉が降りかかってくるのを避けんがため、動こうともしない。諸野党もまた、内閣不信任
決議案か、首相問責決議案か一体どっちなんだ…お粗末な国会議員の戯れ事だ。思惑があるために、やる素振りばかりでただただ只管に現状維持しようとするだけ。喜ぶのは周辺でテキトウに
やる振りをしている官僚や国会職員・衛視など。「エネルギー聴取会」も、みんな猿芝居だろうなあ。
（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）

(削除)　福島県郡山市 ( 削除) （70歳　無職）

メディアの姿勢について 拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿　（31）

「武闘派（？）」と称された石原慎太郎の仲間・浜田幸一が亡くなった。「国会の暴れん坊」「ハマコー」と重宝がったテレビ朝日には、どういう裏事情があったのだろう。戦後日本の政治家には暴力
団・ヤクザ紛いの男がいっぱいいて、彼らの政治（？）討論をNHKは数えきれないほど保有している。しかしこれも、NHKの思惑で隠蔽され続けるのだろう。意味が分からないのだが、軍歌さえこの
局では忌避するようだ。醜いもの・悍ましいもの・政権には不都合なものは隠せばいいと考えているらしい。広島原爆投下の日。この式典や長崎の式典もまるで日本の歳時記でもあるかのよう
に、「美しい追悼の式典」として抒情的に報道したいのだろうか。トルーマン元大統領の孫さえ、自責の念に駆られて式典に出席し贖罪の巡礼の緒に就こうとしている今、政財官・政官業・産学官
のリーダーたちも、ハワイ真珠湾のアリゾナ記念館や重慶の町を訪れ、己が先祖の蛮行を直視するといい。
（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）

(削除)　福島県郡山市 ( 削除) （70歳　無職）

原発事故当該県住民の心を逆撫でるメディアの姿勢
について

（13）
いつぞや「あさイチ」で會津出身の柳澤委員長が「會津の三泣き」を滔々と述べていた。會津日新館「什の掟」の「ならぬことはならぬものです」という精神が今も脈々と受け継がれている、と言わ
れたりもするが概ねは現地の人々から聞かされる。そもそもこの教えを身につけ「賊軍」と呼ばれた関係者の多くはこの地を去った。日本の「ふるさと」が崩壊し始めたのは、この頃なのかも知れ
ない。「歴史」は勝者に都合のいい記録だ。明治維新では薩長が「官軍」となり、記録だけでなく利権・権益もほぼ手中にした。うまく行きすぎて暴走し「国際連盟」で大向うに尻を向け、以後外交で
は失敗の連続。国際的には賊軍になったのに、国内の官軍が報道機関共々なお利権・権益のため立ち回り・取り繕い・隠蔽を続けた。政財官・政官業・産学官やマスコミが、長期的展望の一貫
性を見失い、目先を追うようなキッカケになったのが終戦。国としての問題と矛盾は大きくなるばかりだ。

（14）
さて會津出身の柳澤君、同郷の自称水戸黄門様・渡部恒三のことはどう言ったらいいんだろう？　小沢一郎と共に経世会七奉行の一人と言われた老人は何を以て「ならぬことはならぬものです」
と言うのか？　「三本の矢」の話は明治時代の教科書の産物とも言われるが、鳩山由紀夫・小沢一郎・菅直人（出生順）に「毛利元就の教え」を諄々と言い聞かせたりしたのだろうか？　子どもが
親を選べないのと同様、小沢一郎なくして民主党の誕生はなかったし、自民党の巨悪が転がり出すのを小沢の悪力が押し留めているのも事実だ。「小沢が抜けて上手くいく」なぞ、大政翼賛会以
外に考えられない。案の定アヤツリ人形の野田佳彦・枝野幸男・細野豪志の三馬鹿トリオがとんでもないことを企んだ。次々と暴かれる「エネルギー聴取会」のカラクリ。流石の翼賛会協力メディ
アも「九電ヤラセ」以下のその手法を報道せざるを得ない。読売・サンケイグループはどうするのだろう。

（15）
ロンドンオリンピックの開催期間は2012年7月27日～8月12日。政府は総合エネルギー政策の原発依存比率をこの頃に決めたいのか？　ドサクサ紛れの政府の方針を、マスコミは気付いていた
に違いない。それがアホな官僚の段取り「エネルギー聴取会」で、黙って見過ごす訳にいかなくなった。で、私は一段と腹を立て全国の各地方紙にも同じ原稿を送信することにした。NHKは朝から
「ロンドンオリンピックまであと何日」と女子アナに吹聴させるが、原発事故の福島県の住民は気軽に心を高揚させられる訳もない。前のロンドンオリンピックは1948年、東京オリンピックは1964年。
70歳を過ぎ、原発事故を間近に経験して初めて、その頃の広島・長崎・沖縄の人々のことを思い遣れるようになった。NHKのアーカイブスで、沖縄・長崎・広島から「ロンドンオリンピックの頃の声
が、東京オリンピックの頃の声が聴きたい」。技術的には可能でもNHKはできないと言うだろう、が。

　（16）
昨日『あさイチ』が「生活保護費」をやっていた。4号機の未使用燃料棒を引き出す朝、何とまあタイムリーな！　しかも導入部は民放同様「不正受給」から。小宮山洋子も生活保護費の在り方を見
直すなどと言っているが、先ず公正・公平・公明（公明党とは無関係）な制度を作れよ！　厚労省調査でも支給対象者の30％以上は受給していないという現実。NHKだって熟知しているのに不正
受給に特化した報道で問題を矮小化するとは一体何だ！　40年以上前から指摘され、外国では当たり前になっている共通番号制度も、財務・厚労・族議員の利権争いと、富裕層の反対で前に進
まない。そのうえ日本のマスコミは国民の側に立つ気などない。正義の味方風なポーズはとるが、同業他社の様子を見ながらほどほどにほどほどにとやるだけ。どこに気兼ねしているのか、読
売・サンケイグループか？　電通・吉本か？　BBCになれないNHK、いっそ民放化したらどうだろう。

（17）
會津出身の柳澤君に贈る「二人の知事とヤメ検宗像紀夫」の話。読売新聞の正力松太郎が原発促進キャンペーに、「毒を以て毒を制す」などというアホなことを言ったという話が残っているのを聞
いたことはあるだろうか。湯川秀樹は「急がば回れ」と抵抗を見せたというが、伊方原発訴訟以後に学者は概ね御用学者化したようだ。原発に関する一蓮托生の話は福島県にもある訳で、推進
派の木村守江元知事は別な汚職事件で逮捕され、「経産省安全保安院」の危険性を指摘していた、二代後の佐藤栄佐久前知事は奇しくもまた別件で逮捕された。奇遇なのは、木村守江を逮捕
し佐藤栄佐久を弁護しているのが検事上がりの宗像紀夫だということ。自称黄門様の親戚筋で會津出身の現知事佐藤雄平は、前知事の路線を守りプルサーマス導入に反対だったが、地元双
葉・大熊の陳情や自民党福島県連の度重なる要請を受け導入した。いま歯軋りして臍を噛んでいる。

（18）
「二人の知事とヤメ検宗像紀夫」補遺。ドラマ「坂の上の雲」ロケに使った母校の正面バルコニー、卒業写真はこれを背景に撮るのが恒例だった。その校舎も3.11大震災で甚大な被害を受けた。
いまは疾うに取り壊された木造の体育館で、4月校歌や応援歌を叩きこまれた。指導したのは生徒会長をしていた佐藤栄佐久だった。私たち一学年には南極探検隊で多くの隕石を収集しのちに
副隊長になった矢内桂三、数年前に横浜市長選に立候補した松川康夫、現在活躍中の宗像紀夫などもいた。結婚後知ったのだが、妻の親しい同級生に栄佐久氏の実妹が、同学年に宗像の実
妹がいた。縁は異なものである。逮捕後世間は佐藤栄佐久に背を向けた。私の心情もそうだったが、地元のメディアの豹変ぶりも驚くほどだ。これは平均的国民性なのだろう。しかし、経産省保安
院の問題を指弾した政治家としての矜持、須賀川で開催した「うつくしま未来博」は今も光輝いている。（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）

原発事故の福島県民として言いたいこと

15410 個人 無職 ７０代 男性 拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿　（１）
NHKは、2012年05月04日(金) 嶋津八生解説委員の時論公論「どうなる―この夏の電力需給」に代表されるように、「日本にある原発50基のうち…」と繰り返し表現している。原稿は本人の意思に
よるものではないだろうが、昨夜のニュース7でも小郷知子アナが読んだ大飯原発再稼働に関するニュースの中のコメントは同じ。事故を起こして手がつけられなくなっている一番危険な4基を数
えようともしない。これは野田首相の「いい加減な収束宣言」に歩調を合わせているのだろうか。この件について投稿するのは三度目だが、ＮＨＫの解説委員長になった會津出身の柳澤秀夫さ
ん、あなたはこういう表現に平気でいられるのですか？　「日本にある、事故を起こして収束に向け作業中の4基以外の原発50基のうち…」と表現できないのですか？　ほかの報道機関同様、戦
前・戦中・戦後と国民より政権側に立ち、危険なものは隠蔽する協力を続けるのですか？

　（２）
日本にある原発は、事故を起こして廃炉に向けた作業中の4基とその他50基の合計54基だが、それを十把一絡げにしてコメントするテレビや新聞が後を絶たない。それも54基と言うのなら分かる
が、平然と「日本にある原発50基」と掏り替えてしまうメディアの異常感覚はいったい何なのだろう。発電できるものは原発、できないものは…、ならば生殖不能になった高齢者も人間ではないの
か？　刺された被害者を男性、刺した加害者を男と呼ぶ日本らしい表現とは違うだろうが、生きている人は人（ニン）、死んだ人は体（タイ）と数えるようなつもりでいるのか？　今、心ある人々は「風
化」ということを気にしている。東日本大震災、巨大地震・大津波・原発事故の記憶の風化、…関口宏は「サンデーモーニング」で、主な責任は政治にあると言っていたが、むしろマスコミ・メディア
にあるのではないだろうか？　小沢一郎を扱き下ろすより「西山事件」を蒸し返すことの方が重要だ。

　（３）
ＮＨＫのアーカイブ再放送や「さかのぼり日本史」「日本人は何を考えてきたのか」の企画は素晴らしいが、名作（でもないか？）『君の名は』の「忘却とは忘れ去ることなり。忘れえずして忘却を誓う
心の悲しさよ」の一節を、ＮＨＫ職員はどう解釈しているのだろう。ほかの報道機関も東日本大震災、原発事故の記憶の風化だけでなく、政治・行政などのいい加減さに力を貸している側面はない
だろうか。「石の文化」と「木と紙の文化」の差だけでなく、明治以降戦争の人海戦術に、恩賜の文化・文明を志向する国民性をつくり、単一民族化したかったのは為政者たちだ。「長く楽しめる山
桜よりソメイヨシノの散り際」さえ利用したと言われるほど、熱しやすく冷めやすい国民性は都合がよかった。だが、西暦・元号の二重表示、日本語の危うい曖昧さ、心地よく口遊める五七調、
キャッチコピーなど近代化の負の遺産で、メディアは今でも風化促進の原動力であり続けていないだろうか。

　（４）
言わないこっちゃない、メドベージェフが北方領土を再訪するのは、オスプレイ沖縄持込み黙認に対する嫌がらせ。1951年米国との部分的講和条約が沖縄を見捨て、アジア各国の反日感情を誘
発する危険性があることを指摘せず、歪んだ日本の先兵となったことを、報道機関は反省しようとしない。終戦直後の記事を紐解いて少し謙虚になってはどうだろう。間接的であれ隣国の内戦に
加担した結果の「朝鮮景気」もほとんど批判せず、型落ち必須の「三種・新三種の神器」商品を、メディアが財界・産業界を後ろ盾に「消費は美学」と旗振りしたのはついこの前のこと。戦争・原爆・
沖縄など不都合な部分の国民的論議は先送りされ、その風化を「新幹線」「高速道路」「東京オリンピック」報道が一層早めた。「隣りの車が小さく見えま～す」「いつかはクラウン」が「小さな親切運
動」に取って代わり、「会社社会」「核家族」が「少子高齢化」「限界集落」出現の兆候とは深読みできなかった。

　（５）
読売・サンケイが小沢一郎排除に汲々としている一方、ＣＸテレビかと見紛うようなＮＨＫは「定期採用」「キャリア採用」と職員募集中。国立国語研究所「外来語言い換え提案」を引き合いにするつ
もりはないが、何故こんなマヤカシの日本語を使うのだろう。政治・行政・マスコミの曖昧模糊と収束させる常套手段か？　ありもしないのに「健康食品」という言葉は闊歩し、「連れ込みホテル」が
「ラブホテル」とNTTの電話帳に載る。新語・流行語やカタカナ用語で目先を変える風潮も「風化」を促すが、官僚・為政者たちの作為によるものも多い。思惑で何かを隠蔽する体質は、この国の指
導的立場にある人々・組織・団体に染みついている、自分たちの利権・権益のためのご都合民主主義。日本放送協会や日本財団という名称もどことなく胡散臭い、誑かすような響きを感じる。弱
者にプラスとなる共通番号制度検証や調査報道に、マスコミが本気でないのは何故なのだろう。

　（６）
流石自衛官の息子、平和のための集団的自衛権検討だとサ。高らかに軍歌を流しながら「長いものには巻かれろ」「勝てば官軍負ければ賊軍」といくか？　「歴史から学ばない日本人」と指摘する
向きもあるが、「みんなで渡れば怖くない」を決め込んでいるマスコミにも原因がありはしないか？ 60、70年安保頃から洗脳されてしまったとは言え、我ら焼け跡世代も団塊の世代も、ＮＨＫ「さか
のぼり日本史」流に父や祖父・曾祖父の時代を振り返っておく必要はありそうだ。当然「西山事件」も身近な過去の歴史の悍ましい政治裁判事件として銘記しよう。2009年「佐藤信二」が父栄作の
密約を認めたのに、マスコミは妙に腰が引けていたのは何故なのか、故人となった佐藤道夫はともかく、渡辺恒夫・三宅久之・週刊新潮・澤地久枝などについて何故追跡報道しないのか？　傷を
舐め合い気味悪いほど横並びで仲良しごっこの報道各社に、疎ましいものを感じてならない。

原発事故当該県に住む者から見るメディアの姿勢に
ついて　拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿

（７）
會津出身の柳澤秀夫はどう思っているのか？　ＮＨＫは意固地に「日本の原発50基」と言い続ける。大飯原発再稼働に関するニュースでは同じ枠の中で二度も「日本の原発50基」と繰り返してい
た。福島で事故を起こして蠢く、 も危険な４基の原発には触れず隠蔽したいのか。「臭いものに蓋」そのもののＮＨＫの体質を解説委員長はどう考えているのか。「汚すぎる」と評され低視聴率に
喘ぐ「平清盛」を、国家総動員よろしく別番組まで使ってPRする民放並みの徒労と同根、いや好対照的過ぎやせんか？　ついでに言えば、何故携帯サイトを二つ立ち上げて天下り先確保のような
ことをするのか？　 近儲かり過ぎてカネの使い道に困っている？　私見ながら「清盛」の低視聴率は、現在の政治家・官僚・公務員・メディア関係者の薄汚さを見せつけられるようで敬遠すること
に起因する。閨閥・利権・権益政治、遺恨政治、ご都合民主主義・瓦版なぞ見たくない。

（８）
ＮＨＫの大河ドラマに符合するようなつまらない日本の政治や政治家。野心はあるが社会正義と無縁の政治家・官僚・裁判官・検事、学者やジャーナリストたち。21世紀にこれほど時代遅れの日
本を見せつけられるとは…。寺田寅彦の資料に目を通していたら「ジャーナリズムの直訳は日々主義であり、その日その日主義である。…」とある。「原罪意識」のない日本人はこれを巧みに実
践。衣食住で分かるように「なんでもあり」を世界に先駆けて体現する民族なのだ。逆手に取って単一民族意識を植え付け、世相の「風化」を促すことも容易い。官僚は元号と西暦を綯い交ぜにし
て健忘症国民をつくり、風見鶏メディアはワンパターンのアンケート調査で世論操作のお手伝い。少子高齢化社会・情報化社会・国民背番号制、…30年、20年前から指摘しながら、政財官、政官
業、産学官は足を揃えて「寄り合い・馴れ合い・凭れ合い」「後でやる・直ぐやる・今やる・何もせず」だ。

（９）
「決めたのは、棚上げ・骨抜き・先送り」…民自公が一体となって官僚の言うがままに決めたのは概ねこんなもの。新たな13.5兆円の使い道は年金・医療・介護・子育てより整備新幹線・道路・港湾
事業を向き始め、公務員の年金だけは盤石だ。見通しがついた途端、メディアまでが一体になってすっかり有頂天オリンピック。野田佳彦さえソワソワと浮き足立っているのだから仕方ないか？
ＮＨＫを筆頭とするテレビ各局が既に軸足はロンドン五輪。金曜ごとの官邸周辺の反原発集会は目の上のタンコブ。オスプレイ騒動、大津中二自殺事件騒動さえ、目先の追及を躱すのにちょうど
いいとでも思っているのかも知れない。東京オリンピックで沸き立った頃、沖縄はまだ返還されていなかった。広島・長崎では多くの人々が原爆後遺症で苦しんでいたはずだ。そういうことをすっか
り忘れさせたマスメディアの力。…原発事故当該県の住人として、改めてこんなことを思う。

（10）
「尖閣とでも名づけたらいいだろう」などと高飛車に仰っていたけど、都知事石原慎太郎は新生パンダの死を正直どう思っていらっしゃるのだろう。我欲・名誉欲の権化のようなお年寄りには「残念
でした」と言うべきか「おめでとう」と言うべきか、「罰が当たった」と言ってはこちらに罰が当たるか？　わが子を「悪魔」と出生届けしようとしてスッタモンダした父親を思い出す。21世紀日本の時代
の文化なのだろうか、マンガからとったような読めそうもない名前の子どもたちも多すぎる。それと、恩賜上野動物園は和歌山白浜アドベンチャーワールドの経験を生かそうとはしたのだろうか？
既に10頭以上を育て、現在でも7.8頭育成中と輝かしい実績があるが、素直にその体験を学ぶ姿勢があったのか少々気になって仕方がない。希少動物ではトキやコウノトリでも地方が頑張ってい
る。葉っぱビジネス・彩の上勝町同様、マスコミがもっと丁寧に地方に光を当てて欲しい。

（11）
7月6日（金）のＮＨＫ「あさイチ」奥会津只見の人々の「マトン」のPRコーナーでは、『正直』という言葉を思い出した。スタジオで食べた井ノ原快彦は、思わず「おいしい。スーパーのラムは臭いのに
…」というようなことを漏らした。イノッチも正直なのかも知れない。本来ラムはマトンほど臭くない。スーパーにあるラムが臭いのはいかさまラム（マトン）が多いから。巷ではマトンはおろかその表
示を探すことも難しい。食品売り場の表示は呆れてものが言えないし言ってもムダ。農水省・厚労省のいい加減な体質は、ほかの中央省庁から地方自治体の外郭団体の裾野まで、染みついてい
ると思っていた方がいい。「ものの道理」として、明治以降の役人に武士のような潔さはあり得ない。「原罪意識」０（ゼロ）の日本人には「つまらない大河ドラマ」並みの、世間体優先・隠蔽・組織防
衛体質に武士道の残渣が残る程度。学校・教育委員会の不祥事もこの先尽きることはないだろう。

（12）
「やや強い雨・強い雨・激しい雨・非常に激しい雨・猛烈な雨」、この中に「バケツをひっくり返したような雨」があると言われても、それが「激しい雨」だと分かる人などほとんどいない。それなのに「こ
れまで経験したことのないような大雨」…気象庁が新しい表現を付け加えた、とテレビの向こうから得意げなリポートが届く。視聴者が一層分からなくなるこの類の表現は、メディア関係者が分かり
易い補足表現を気象庁にアドバイスしてやればいいのに、とよく思うが気に留めるふうでもない。イザというときの「避難勧告・避難指示だって」住民には曖昧だ。「集中豪雨、都市型災害、ゲリラ
豪雨、内水氾濫、ダウンバースト、爆弾低気圧、土石流、火砕流、深層崩壊…」災害列島の住民でも、耳新しい言葉がファイルに溜まり続ける。民放とＮＨＫが肩肘張っていた「東日本大震災」「東
北関東大震災」は前者に整理されたが、「土砂ダム」「堰き止め湖」はまだ収まりがつかないのだろうか。（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）



メディアの姿勢について 拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿　（32）

浪江町長の馬場有さん、柳澤秀夫さん、加害者東電や政治家・官僚・学者・評論家が「復興を」を語るならともかく、福島第一原発事故からの復興などあり得ないですよ。被害者・被災者のストレ
スは、この先40年はおろか限りなく心の中で尾を引き、その苦しみが代々語り継がれるか風化するだけでのことです。そもそもどれほど原発事故周辺の人々や今後のことを彼らが考えているか、
…広島平和記念式典・「原爆の日」だというのに、問責決議案、不信任決議案だと騒ぎ出した自民党、原爆や原発被害のことなど無関心でゴロツキみたいだと思ったら、どうも陰の方で小泉純一
郎、福田康夫、麻生太郎などが、徒党を組む小泉進次郎などに「ヤレ！、ヤレ！」と嗾けているらしい。要は国民よりも党利党略、「政権奪還のためなら橋下徹も引きずり降ろせ！」、なんだろう。も
し小泉純一郎が構造改革で電力業界を自由化していたら、少しは評価も上がったろうに。ザンネン！
（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）

(削除)　福島県郡山市 ( 削除) （70歳　無職）

メディアの姿勢について 拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿　（34）

「長崎の祈りの日」に、「将来」と「近いうち」はどう違うか、というようなメディアのくだらない論議があり、中には秋口解散だろうと世論操作に加担するバカもいる。「原爆と原発を同一視すべきでは
ない」という趣旨のサンケイ大阪特派員・鹿間孝一署名記事も笑っちゃう。この男も「性善説」を機械にまで適用する、大上段身構え型人間らしい。「人間も機械も故障が起きる」という前提で物事
を考えられないのでは「頭がおかしい」。…森喜朗さんの言葉には含蓄がある。で、NHKが仙台の私立高の虐め報道で「根性焼き」という言葉と、腕にびっしりとタバコの火を押し付けられてできた
痘痕の映像を見せたのには驚いた。「根性焼き」という言葉をばら撒く意味、その惨たらしい映像を見せることの意味、NHKという「木偶の坊報道組織」には、それが悍ましい「虐め」を増幅させる
かも知れない、という大人の判断ができる人間がいないのだろうか。この際BPOにも訊いてみようか。
（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）

(削除)　福島県郡山市 ( 削除) （70歳　無職）

メディアの姿勢について 拝啓、NHK解説委員長柳澤秀夫殿　（35）

ミヤネ屋の宮根誠司は正直だ。「オリンピック 中に解散されたんじゃ、テレビ的には困るんだよなあ」というようなことを言っていた。大丈夫、その揉み手姿勢・オベッカ発言はきっと「宮根誠司は
金持ちだ」を実現してくれる。オリンピックで活躍する女子選手、圧倒的に男子を上回るのに、これすら背後で仕切ろうとする男どもがいる。この国には「シマ」と「ムラ」と「廓」しかないのじゃないか
と思ったりする。小泉純一郎・進次郎はシマの中に「組」を構えている親子だろう。この息子にオベッカを使い囲み取材をする記者たちは瓦版のタイコ持ちにしか見えない。特技は囃し立てること、
「政局よりも政策を」と唱えるお題目はウソばっかり。「一体改革」の政策の中身を調査報道・分析報道する新聞・テレビが、NHKも含め一社・一局たりとも無いではないか。マスコミ・メディアが国民
の側に立たない実態がよく分かる。国を思うと、政治家・官僚の女性が強くなるのを祈るばかりだ。
（電力会社、政治家、マスコミ、行政機関、自治体300か所以上に送る原稿です）

(削除)　福島県郡山市 ( 削除) （70歳　無職）



15411 個人 家事専
業

６０代 女性 (1)ゼロシナリオを選びます 究極の公害である原発を動かさないで。

一度事故が起これば元に戻る事は出来ません。

福島の東電事故を見れば分かる事ではありませんか。

原子力発電はすぐに停めてください。

安心して暮らせる日本を作ってください。

15412 個人 家事専
業

４０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽
力すべき》

「巨大地震のサイクルに入った」と地震学者の見解があるのに原発稼働する政府を信用できない。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。責任を取れるわけがない。
　核廃棄物処理問題の解決が必須。それが出来ないなら原発稼働は認められない。
　日本の科学技術をもってすれば再生可能エネルギー開発は、可能。そこにビジネスチャンスも生まれる。今こそ転換の時。福島の犠牲を無駄にしないため学び英断を。誰のために政治なのか。
弱者を守るべき。

15413 個人 その他 ３０代 女性 私は、2030年に原子力依存度０パーセントを目指す
「ゼロシナリオ」を選択します。私達は今回の原発事故
の甚大な被害から学び、安全性が問われる原子力と
その廃棄物を将来世代に残さないように努める必要
がある。

　そもそも、今回原子力依存度を減らす見直しをしているのは、今回の原発事故の甚大な被害で、原子力の安全性への疑問が出発点となっており、危機管理、事故処理、廃棄物処理問題、そし
て、原子力を柱にした経済構造の不満が、今や多くの国民の関心となっているからである。このことを前提に、今後のエネルギー政策を決定すべく、今があるゆえ、今までと同じように、経済優先
の議論だけではなく、倫理面での議論も行う必要がある。命あって、生活ができるわけで、お金が先ではない。命を一番に考えれば、目標は0パーセントとなり、将来世代に残す負の遺産をすこし
でも早く減らすよう、努めてゆく必要がある。加えて、私達はその目標に向かうために、様々な省エネにも積極的に取り組み、それぞれの地域で小規模に、地産地消型のエネルギーを検討してゆ
くことも重要だと考える。

15414 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成 原発は危険すぎる。
人間が完璧に安全に扱えるものではない。
このエネルギーは無いものとして、新たに生活・経済が健全に流れるよう
国全体が一丸となって取り組むべきだと思う。
現状の把握や今後の取り組み方など、国民一人一人が考えていかないとい
けないと思う。

15415 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年には原発ゼロ。 守るべきものは何か、考えればおのずと答えは出るはずです。

15416 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 地震多発国である日本に、原発を安全に設置できる
場所はひとつもない。原発は、即刻、全廃に向け動き
出すべきである。

日本は、北米プレート、ユーラシアプレート、太平洋プレート、フィリピン海プレートの４枚のプレートが交差するところにあり、現在、確認されている主要な活断層帯は、１９６。その他の活断層は、
２０６。弊社は、地理情報システム（GIS）に携わっており、これらの活断層と原発を地図上に展開してみた。結果は、空恐ろしくなるほど、活断層と原発が近いことがわかった。今、志賀原発や大飯
原発の地下を活断層と疑われる亀裂があると報道があるが、その他の原発にも同様の可能性がある。日本は、地殻変動によってできた島々を国土にしている。M９の地震が起きる国。そんな国
のどこに安心して原発を稼働させられる場所があるだろうか。
したがって、弊社は原発ゼロとすべきと考えます。

15417 個人 自営業 ４０代 男性 選択肢1の原発0シナリオを支持します 原子力政策の要点は核燃料サイクル路線を維持するか否かにあります。
そして私は技術的実現性とコスト面から、核燃料サイクルは無理であると思います。
なので挙げられた3つの選択肢のうち採用可能なのは1しかありません。

15418 個人 無職 ６０代 男性 原発ゼロにすること 今の福島の現状を見た場合、選択の余地はない。
危険な原発は今すぐ廃炉にするべきと考えます。

脱原発の国民の意見を真摯に受け止めてください。

15419 個人 無職 ６０代 男性 ・福島原発事故究明を徹底する
・福島原発事故の原因を調査し、全原発ともその対策
を行う。
・原発再稼働は、原則２０基程度。
・東海第二、福島第一、第二、浜岡原発は廃止。
・もんじゅも廃止。

福島原発の事故究明もせずに原子力発電所の再稼働を行うなど、言語道断の処置だ。政府事故調査によると、福島原発の事故原因は津波ではなかったかもしれないとの疑問符さえつけられて
いる。
原発をすべて廃止するのが理想であるが、廃炉技術の研究、経済問題、電力料金の高騰、立地自治体の雇用などの問題もあるので、きわめて安全と思われる、２０基程度を選別して再稼働す
る。
福島第一、第二は、地震の揺れでダメージを受けていると懸念されるので、廃炉とする。東海第二、浜岡原発は、「原子炉は人口の希薄な地域に立地する」という「原子炉立地指針」に反するので
廃炉とする。
プルサーマル専用炉は、事故対策上から建設を取りやめる。

15420 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。 福島の事故の解決も未だ見えておらず、福島の方々は避難生活を余儀なくされています。東電からの賠償問題にも東電の誠意ある対応はみられず、二重に苦しめられているのが現実だと思い
ます。もし、再び原発事故がおきたら、またこのような対処を政府はするのでしょうか。再び、事故が起きたら日本人はどのくらい生き延びられるのでしょうか。日本に住むことができなくなったら、
日本経済うんぬんなどと言っていられなくなると思うのですが。
活断層の上に建てられている原発を再稼動させようという動きがみられますが、政府は日本人の生命及び、生活を守ろうと本当に願っておられるのでしょうか。日本国民のみならず、未来を担う
子供たちに、福島原発事故の収束の目途も見えていないにもかかわらず、他の原発を動かそうとしている理由をきちんと説明するべきです。原発ありきの考え方を改めていただきたいです。

15421 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 3・11の福島原発事故で明らかになった原発の危険性
から『ゼロシナリオ』を選択、決定するべきである。

地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定されます。私の住む地域も東南海地震発生の危険性があります。本当に原発の安全性を保障することが可能なのしょうか。3・11の事故対応
はもちろん問題ですが、それよりも事故が起きたという事実が一番の問題であると思われます。放射能はいったん外に出ると私達の生活環境を奪ってしまいます。故郷を失った福島県民のこと考
えれば、原発をなくすことが重要であり、『ゼロシナリオ』しか選択肢はありません。そして、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。以上です。

15422 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発０のシナリオを強く望みます。 原発より安全でクリーンな自然エネルギーに転換して下さい。
原発再稼動反対。増税反対。
福島の復興を一番に考えてください。

15423 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロに 核と人類は共存出来ない。福島の現状を見ると心からそう思います。
危険な原発を今すぐ廃炉にしてください。
経済より命が大事です。

15424 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを推します。 １．確率的に非常に小さいとは言え、原発の安全性が100%ではないことと、いざ事故が起こった時の影響の大きさから、原発は可能な限り早い時期に廃止すべきである。
２．原発運用にともなう放射性廃棄物の処理ができず、何世代も先の代まで、その後始末を押し付けるような技術は使うべきでは無い。現在生きている人が使った分の後始末は、生きているうち
か、せいぜい50～100年で元に戻せる技術を使うべきだ。
３．世界のエネルギー生産が再生可能なものへと変化して行く中で、いち早くその技術に集中することで世界のリーダーシップを取れるかも知れないし、技術革新の中で経済的にも優位に立つ事
が出来る。
４．原発ゼロの未来的シナリオを政府が提示する事で、次世代の子どもたちにも明るい未来をイメージさせる事が出来る上に、日本という国に対する信頼、愛着、自信がつくと考える。

15425 個人 無職 ６０代 男性 原発は0％にして下さい。政治と科学の力を安全で速
やかな原発の廃炉、自然エネルギーの開発に注いで
こそ、日本が世界に評価される道筋と考えます。

　日本は広島、長崎に続いて福島と、三度も核の惨禍を招いた世界で唯一の国です。しかも世界有数の火山国で地下には活断層が縦横に走っており、その全容は解明されていません。更に、原
発の使用済み核燃料の処理法も明確に出来ないまま、核のゴミは溜まる一方となっています。
　こうした下で、原発を再稼働させる、将来も原発に頼ったエネルギー政策を続けるなど正気の沙汰ではないと考えます。
　原発をゼロにして、その上で国民の生活を守り、経済活動を進めるということを正面から国民に宣言していただきたいと思います。
　今こそエネルギー低消費社会に切り替えて下さい。国民の多くは喝采して多少の不便は甘んじて受け入れると思います。
　これまで原発稼働に注がれた英知は、安全で速やかな原発の廃炉に向けて集中すべきです。さらに、太陽熱や地熱、風力など恵まれた再生可能な自然エネルギーの一層の開発へ取り組みを
進めるべきです。そうしてこそ世界は日本を評価すると思うし、三度の核の惨禍を経験した日本の責務であると考えます。

15426 個人 自営業 ４０代 男性 三つのシナリオ読ませていただきました。ゼロシナリオ
に賛成します。

結局、真ん中の１５パーセントシナリオでも野田総理が宣言したゆるい脱原発にはいつまでたっても成立ないように感じました。本当に政府は脱原発をしたいのでしょうか？それは結果的に増設
可能シナリオだからです。いままで国民を騙し原発利権を守って来た自公民が行なってきた原発政策が続く限り、１５パーセントでとどまる筈がありません。現に、関電の経営存続の為に大飯再
稼働をしています。そして新しく原子力規制委員長に田中俊一を就任させたのも信頼も出来ない要因の一つです。結局何も変わっていない。それは民主に限らず自民、公明、そして官僚もです。
３、１１以降の原発事故や被災地の鈍足な政府の対応をみても、また事故があった場合の事を想像するととてもじゃないですが賛成出来ません。事故後のフォローの法律も政策も何もないまま
で、大飯原発下に活断層があっても関電の私利私欲で稼働させる、そのような見切り発車をする節穴だらけの政治がこの結果を招いているのではないでしょうか？震災後、もっと政府がしっかり
とした対応をしていれば20－25％シナリオに賛成したかもしれませんが、もうそれはないのです。この１年、日本の政治、原発に完全に失墜しました。
原発の安全かどうか以前に、今の日本政治に残念ながら信頼が置けない理由も含めまして、ゼロシナリオに賛成致します。

また、今回の選択肢で上げられた提示内容、原発ゼロシナリオには印象悪くする言葉で、15％シナリオと20－25％シナリオにはのどごしの良い言葉で説明されており国民を馬鹿にし誘導している
ように思いました。その点も考慮に入れ、判断させていただきました。 後の 後まで国民として政府に裏切られた気持ちになりました…本当に残念でなりません…

15427 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発依存ゼロを支持します 東京電力福島第一原発の事故はいまだに収束の目処はたたず、廃炉に向けての技術もありません。こういう未完成で危険なものは、活用すべきではありません。これまでの私たちの社会の在り
方を見直し、直ちに原発をゼロにする社会へとシフトすべきです。
ただ、完全にゼロにするには時間がかかります。
そのために、政権が代わってもぶれないエネルギーの基本計画の中に、原発をゼロにする、そこに向かうということを明記すべきです。

15428 個人 無職 ７０代 男性 国家として、将来の方向性を考えるとき、現在や１０年
以内等の現状にとらわれて判断しては、取り返しがつ
かない結果を招く。原発の危険性、経済性は、１００年
単位で考えても短いぐらいである。即刻廃炉すべし。

原発は、早期に完全使用停止し、廃炉処分すべきである。廃炉処分の経費、危険性およびその方法を考えるだけでも、原発を継続すべしという意見は通用しない。
たとえ、 終処分方法（地下岩盤への封じ込め等）が考えられても、あくまでも現在の科学水準での判断であり、数十万年後の結果は残念ながら判断できない。危険性が潜在すれば、「想定外」
の事態で、いつでも顕在化する。

原発以外のエネルギーが、皆無ならば人類滅亡も覚悟で使用しなければならないが、現在の技術力で早期に代替エネルギーへの変換が可能である。もちろん政府、産業界（特にエネルギー関
連の）が方針転換を大胆に行う必要があり、国民も節電、クリーンエネルギーの使用等に経済的負担や生活態度を修正する必要がある。

国民は、十分な説明があれば十分に理解力があり、協力できるし、自分たちの子孫への義務をはたす事ができます。

15429 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 今のままでは、脱原発しか言えません。 今の世に知れている科学技術では、原発は完全なる見切り発車にしかなっていない。
核の力を完全に人間がコントロール出来るなら、また今地球上で存在する者たちがセシウム、ストロンチウム、核の放射閃光に耐えうる細胞を持っているならば、原発は良いと思う。でも、今はま
だ、そうではないはずです。存在する肉体も、科学技術も知識もまだまだ未熟なはずです。人間は己の知識に過信しすぎです。

せっかくの自然からの太陽光エネルギーがあるのです。今はそちらにシフトすべきです。自然エネルギーの技術が進んでいないのは、原発に頼り過ぎていたからではありませんか。
太陽光の技術が未熟なら、技術向上するまで火力でもいいはず。日本の周りに資源はたくさんありますよね。地球温暖化は火力は関係ないはずです。温暖化は宇宙の運動によるものであるとい
う文献も出ています。今一度検討し直すべきです。

政府が国民を導くという立位置を本当に考えているならば、よくよくお考えいただきたい。一体誰の為の日本政府なのですか？どこを見ているのですか？

原発依存に歩を進めている中、こういった反対意見を消すような事をせず、公平に処理される事を切に願う。

15430 個人 家事専
業

５０代 女性 原発絶対反対。大飯原発再稼働絶対反対。ドイツとと
もに原発に頼らないエネルギー開発に本気で取り組ん
でほしい。それが日本という国の使命である

長崎・広島・福島から我々は大事なものを学んだ。故郷を奪われ仕事を失い家を失い安全な水と空気も失った。経済を優先させる民主党に失望しかない。命を犠牲にして何のための経済活動
か？金持ちは安全な外国に逃げられるからいいというのか？
電気に頼り切った生活の裏にこんな怖い原発が日本中をとり囲むように作られていたことを知らず、原発事故がこんなに怖いことも知らなかった。
大人として恥ずかしい。
いま事の重大さを知って、子供たちに恥じない未来を残すことこそが私たち大人の使命である。
野田総理発言「私が責任を持って」と大飯原発の再稼働に踏み切ったが、一人の人間がどうやって日本や世界の安全な空気と水を責任とれるのか、よーく考えてほしい。野田さんに限らず人は
あまりに微力である。
福島の責任もとれないのに、まったく説得力のない話である。
何かあったとき、野田さんはすでに責任をとれるような立場でないだろうし、この世にいないかもしれない。責任がとれないことに「責任を持って」というこの無責任さには呆れてしまう。
大飯原発の下に活断層！！いい加減にしてほしい！！
琵琶湖の水が汚染されたらどうやって責任を取るつもりか！！？
私たちがすべきことは子供たちに希望のある未来を残すこと、子供たちは大人の決断を見ている。一部の金持ちの権力者の言いなりになり、手先になり、国民をいじめる政府を許すことはできな
い。内閣が、民主党が政治家が本当に大事にすべきは国民の安全である。
ゆえに原発絶対反対・大飯原発再稼働絶対反対である

15431 個人 家事専
業

５０代 女性 2030年に原発0ではなく、「即刻、原発0」を希望いたし
ます。

福島の原発事故のあり様を見れば　この地震活動期に入った日本での原発再稼働は　普通に考えてあり得ない話だと思います。

即刻ゼロにしていただき　安心してこの日本で暮らせるようにしていただきたいと心から願っています。
この先　この国で長い時を生きていかなければならない子ども達の為にも　よろしくお願いいたします。

15432 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「核と人類は共存できない！」脱原発を求めます。 ３．１１の福島原発事故で明らかになった原発の危険性から私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかないと考えます。原発に頼り続けることは、将来の子どもたちにどうすることもできない危険
な放射能を残すことです。使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定である中で、原発は動かしてはならないということは明らかなことです。
「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力することが、私たちの暮らす日本の経済成長にも寄与するはずです。

15433 個人 自営業 ２０代 女性 これからの日本の未来のため、日本にいる子供達の
ために原発の稼働に反対します。東日本大震災のと
きのように何か起きてからでは取り返しがききません。
発電の他の方法はたくさんあります。

私は去年出産し間もなく1歳になる息子がいます。
息子のこれからが心配です。
こんな世の中に産んでしまって申し訳ない気持ちです。
原発に頼る日本の世の中では子供達の将来が見えません。
なので海外への移住も考えています。
目に見えない放射能が毎日飛び交っていて、毎日身体のなかに蓄積されています。
今いる子供達は子供を生むことができるでしょうか？
今いる女性がこれから子供を産もうと思うでしょうか？
私も2人を妊娠することは躊躇いがあります。
子供達が日本の将来の可能性を握っています！
原発があることでそれが潰されてしまうのです。
1番大切な子供達のために今すぐ原発の稼働をなくしてください。

15434 個人 法人等 ４０代 女性 原子力発電はリスクが高いので即刻やめるべきだと思
う。

原子力発電はすぐ辞めるべきだと思う。

一度事故が起こってしまうと、人間が手がつけられなくなる発電システムはそもそも欠陥システムではないか。
他の発電方法であれば少なくともすぐに修理ができるが、原発は福島第一原発に見られるように、事故を止めるのでさえ問題山積である。
そのような発電の仕組みをこれからも続けるということは、また事故が起こってしまった時に、これ以上に国民が住めない土地が生み出され、農業生産にも多大な支障が出る。
現在、汚染が怖いので、福島ばかりでなく、土壌の汚染が高い関東地方のものを買うのを控え、不安な思いで食材を選んでいるが、この状態が何年も続き、また再び起こる危険性もある。

日本は出生率が低く、これから人口も減り、必然的に「低成長」時代になると
思われるが、そのような中エネルギーがこれ以上必要になるのだろうか。
むしろ減っていくと思う。

そういったことや、リスクの高さを考えると無理に原子力で発電しなくてもよい。
原子力発電は即刻辞めるべきだと思う。

15435 個人 自営業 ３０代 男性 原発依存率ゼロ！ 福島の原発事故がまだ収束してないのに（政府がいくら「収束した」と言ってもいまでも放射性物質が放出されているのは事実ですし、全ての燃料棒が取り出されて廃炉になるまで「収束した」と
は言えません）、しかも事故の原因が人災、しかもちゃんとした安全体制が整っていないのに再稼働しているのが理解できません。それを今度は原発の下に活断層があるかもしれないと言われて
いるのに次々と再稼働させるのも失礼ですが「正気ですか？」と思うしかありません。

そもそも日本には資源はない、というのは正しくないと思います。ソフトバンクの孫社長が進めているメガソーラー、それに風力発電、波力発電、ジオサーマル、色々とあります。さらに 近ではメタ
ンハイドレード等色々日本近海で新たな資源がどんどん発見されています。なぜこれを活用しないのですか？それは原子力ムラの圧力のせいですか？そもそも政治家は国民の代表として国民
が選んだ人たちです。国民の意見や考えを尊重するべきです、なのに企業や団体、お金や自分個人の利益だけに走っています。政治家は国民の声を無視する権利はありません。



15436 個人 無職 ６０代 男性 即時、２０３０年まで待つことなく全機、原発稼働停止
及び施設撤去する事。

天災、人災等も含め技術的に１００％制御不可能な原子力発電所は、即刻廃止
撤去すべきである。原発政策は、エネルギー問題でも環境問題でも経済問題でもなく、国民の「いのち」の問題です。そのことをどうか肝に銘じてください。撤去予算は、現行の原子力関連予算で
対応可能。

15437 個人 その他 ６０代 男性 放射能汚染は、長期間にわたって私たちの生活環境
を奪ってしまいます。故郷や雇用を失い、「命」が脅か
されている福島県民のことを考えれば、原発をなくすこ
とは重要であり「ゼロシナリオ」しか選択肢はありませ
ん。

ヤラセとほくでんの社員動員は絶対に認められません。尚、活断層の調査の公表について、ほくでん自らの公表を避けてきたということは、どういう理由なのか？
原子力委員長が委員会資料を推進側だけで事前に配布して協議をしていたなど許されない。

15438 個人 自営業 ３０代 男性 2030年には原発ゼロ 原発に対して以前は今ほど関心もなく、無くなれば良いが
存在しても仕方の無い「必要悪」といったような考えでした。

しかし、昨年の3月11日に起きた原発事故以降すべての事が
想像を超えていました。
あまりにずさんな管理、対応を目の当たりにし日本における
原発の運営は完全に破綻しているとしか思えません。

また、仮に現在日本にある全原子力発電の安全性が証明され、
福島のような事故がおきても一切の被害が出ない対応策が講じられた
としても核廃棄物の 終処分問題が何も解決していません。

現在のように廃棄物処理の問題がある以上返済計画が立たない借金を
続けるようなもの。
これまでにも科学技術の発展による環境破壊、公害問題がいくつもありました。
その度に長い年月をかけ因果関係を証明し、ようやく過ちを認める。といった
事を繰り返してきました。

しかし今回は明確に原子力発電所が稼動すれば、管理、処理が困難で
人体に有害である核廃棄物が出るという事がわかっています。

このような問題を50年以上解決出来なかった日本は原発ゼロへ
決断を下し、他のエネルギーへ転換すべきだと私は思います。

15439 個人 自営業 ３０代 男性 「2030年に～％ではなく、即刻原発0」 まず、今回のパブリックコメントの「2030年までに」と前提条件がまず納得いきません。

明日にでも巨大地震が襲ってきたら、と心配している人の気持ちは斟酌していないのです。
原発が止っていても、地震の影響で過酷事故が起こる可能性があります。

もし、大地震が起きたらこれからの子供たちが暮らすこの国土と、そこで暮らしを営んでいる国民は守れないでしょう。　（事実、福島では守れませんでした）

原発を稼働させようとするエネルギーを自然エネルギー開発や、自然エネルギー事業の規制緩和や、支援策、など新しい産業に力を入れてください。

また巨大プロジェクトは、既得権益が生まれやすく、様々利権が絡み正常な運営が行えるかどうか、現在の政策を運営するシステムのあり方も疑問です。

プロジェクトを行うのは、自治体レベルで、自立した運営を行えるようなエネルギー生産や管理を可能にする法律や支援策を作ってください。

後に。

もう原発やそれを動かしている人々への信頼は一切ありません。原発は即時０％に
巨大な国・企業レベルのエネルギー政策ではなく、自治体レベルに任せられるように、支援をしてください。

自治体レベルで責任を負えるようなシステムなら、巨大事業で町がひきさかれたり、ひとの繋がりも破壊されたりすることもないでしょう。

私は地域がエネルギーの自治を可能にする政策を求めます

15440 個人 無職 ６０代 女性 日本は世界初の原発ゼロ国家、かつ世界一の自然再
生エネル―ギ技術立国に

原子力発電は「核」発電です。核と人類は絶対共存できません。放射能は生物に苛酷な健康被害をもたらし、地球環境に汚染負荷を与えます。しかも核発電で生成される核物質は何万年、何十
万年も無毒化せず地球に残存し、後の世代の人類及び地球生物を加害し続けます。
原発（核）発電を推進することは、命と健康と安心な生活を置き去りにして経済だけを 優先させる欲望増幅の罠にはまることです。
日本はこの３０年来、豊かになり過ぎ、結果、人々はより強欲になり、物資をあふれさせ、旺盛な商業主義に便乗して貪欲消費を繰り返したあげく食物も家財も衣服もどんどん廃棄しています。不
必要なポリ製品が増産され、ゴミはあふれるばかりです。
放射能を恐れつつ暮らす日本（現状の日本）の続行では絶対だめです。
フクシマの恐怖を体験した日本は、原発をゼロにし、原発に投入するすべての財源を自然再生エネルギ―の開発促進に移行して、世界一の自然エネル技術立国として世界からの栄誉を獲得し
てほしいです。
日本の優れた技術力で世界一の自然ネルギ―技術立国に必ずなれるはずです。それこそこれからの日本の生きる道であり、子孫に対してもやましくない経済発展に寄与します。それが切なる願
いです。

15441 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオ。提示に即刻停止が書かれていないのが
不満。

2030年までにといわず、原発は全廃に向け、今すぐにでも停止にできると思います。ガスコンバインドサイクル発電でつなげばいいだけなのですから。電力会社は、湯水のように電気を使わせて
もうけることを考えてきた経営方針がもう通用しないことをはっきりと自覚し、頭を切り替えるべきです。政府は棚上げしてきた原発のゴミ問題に真剣に取り組んで環境汚染を食い止める仕事をし
ないと、日本は滅びるという危機感に欠けています。真面目に仕事をしてください。目先の利益よりも将来を守る選択をしてください。確実に全原発を廃炉にするプランをつくって下さい。新規原発
などとんでもないし、既存炉の延命はやめていただきたい。しかし、研究者は必要なので、不当な仕分け対象とならぬよう、さらに放射線防護や公害対策の研究者が政府に都合の良いだけの発
表しかできないことにならぬよう、独立した機関として機能するような政策を望みます。

15442 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 2030年よりもっと前倒ししてゼロにすべきだと思いま
す。

今の私達がいかに快適に生活できるかより、未来の人類、自然環境、地球まで視点を広げて考える時だと思います。日本が世界に先駆けて原子力ゼロの国家モデルを作るべき。これからは、経
済よりも世界で1番地球と共存できる環境づくり、人づくり、国づくりを目指して欲しいし、またそれが私達(日本人)にしかできないであろうと思われる日本の使命であると思います。

15443 個人 家事専
業

３０代 女性 このパブコメ募集の前提が、「2030年までは原発はゼ
ロではない」と言っていますね。
いいえ、「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」に
してください。

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。
日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」にしてください。
ただし、病人、被介護者、子供、老人は守らなければなりません。

電気に頼りきらない生活へのシフト、スローライフを家族で楽しんでいます。
放射能汚染地の品物は、メディアがどう煽ろうが絶対に買いませんが。
周りの奥さん方も賢い方ばかりです。

15444 個人 法人等 ６０代 男性 原子力を積極的に導入し活用していく以外に、日本の
活性化はあり得ない。基幹電源として30%原発での電
力確保を求める。選択肢には、疑念がある。基本方針
として、「脱原子力」「原子力の低減」が前提はおかし
い。

・　国民的議論を通して決定していく。実に民主的である。しかし、議論するには、個々人に基礎知識が必要である。原子力・放射線に関する基礎知識をほとんどの国民は持ち合わせていない。こ
こでいう基礎知識とは、科学的知見、社会学的知見のことである。この民主主義は、手続き上の民主主義でしかない。
・　政治が大衆迎合のオンパレードで、「理解させる」「納得させる」といった戦略を構想していない。決められない政治からの脱却を唱え突き進むのは危険。
・　「原子力ムラ」があるとすると、「反原子力ムラ」があるはず。専門家は、自分の専門分野を正当化するだけの存在。いくら有識者会議をつくっても国の将来にプラスになるものは生まれない。こ
れは、3/11から私が学んだこと。個の損得を抜きにした教育の視点が必要。
・　再生可能エネルギー、発送電分離、電力自由化を唱えていれば認められる風潮は滑稽。科学的な不整合が至るところである。また、イギリスなどの電力自由化の先進国の事例を見ても明ら
か。我が家の現在の月の電気代、夏場7,000円、冬場30,000円。今回の試算によると、21,000円に90,000円。このリスクは、凍死宣告である。到底認められない。灯油ストーブ等の買い換えなど至
る所に見られる選択肢の机上プランと現実との矛盾に対して、プランナーは責任をとれるのか。どこぞの知事選に血迷って出馬するような者の言うことは眉唾もの。
・　放射線量の意味するものの学習が全くなされていない。ICRPの数値の丸呑みでは日本人の知的レベルが問われる。唯一の被爆国だからこそ、放射線と向き合い、健康影響量と適正管理量
を正確に伝え理解させるべきである。世界をリードしていく具体的な姿を見せる絶好のチャンスなのに、サイエンスなきポリシー
で物事が決まっていく今の日本人の知的レベルに誰がした・・・絶句。

15445 個人 自営業 ４０代 女性 日本国民として安住の地を日本と考え、住み続けるた
めの 低条件は脱原発

日本は、戦争をしていた頃より心身ともに継続的に放射能の問題に苦しめられ続けてきました。
昨年の3.11の原発事故から、福島県やその近隣の多くの方々が今もなお苦しみ続けている現状に全国民が目を向け、今こそ真剣に今後の日本のあり方について考えなければなりません。

この様な事を日々考えているうちにふと思ったのですが、政府は国民をどのように考えているのか？
政府関係者の方々にももちろん家族があり、大切な人がいらっしゃることでしょうが、ご自身達の周りだけ安全であれば何も問題はないのか？
福島県から避難したくても様々な理由で避難することが出来ない国民は、切り捨てだと考えているのですか？

そして今後も国民の反対意見は無視し、原発再稼働や新しい原発の建築を進めるのですか？
少量の電力を得るために大きな危険を伴いながら大量の死の灰を作り続けるのですか？
このようなパブリックコメントの募集も目立たぬ様に細々と実施しているのはナゼですか？
本当に国民の意見が聞きたいのであれば、国民の誰もが分かるように意見を広く募集するのが本当ではないのですか？
そんなにプルトニウムが欲しいのですか？
国民はお金を生む道具ですか？
私は今、政府に対して疑問ばかりが浮かび、全く信頼できません。

国民は3.11の事故から少しずつ真実を学び、今は何が正しいのか分かっているのです。
政府は今も戦争当時のように国民を欺いていけると思っているのでしょうか？
国民をバカにしているのですか？

早急に脱原発、再稼働している原発はすぐに止めて廃炉に向けて下さい。
でなければ、多くの国民は日本を出ます。
そう考えている人が沢山いると思います。将来の子供のためにです。
ウソつきで誠意のない国、国民の意見を無視する国に未練はありません。
このまま原発を稼働させ続けるのならば、日本は自滅の道を選択したも同じです。

日本に技術力があるというのなら、自然エネルギーの開発システムに全ての力を注ぐべきです。

日本国民として安住の地を日本と考え、住み続けるための 低条件は脱原発の他にはありません。

15446 個人 学生 ３０代 男性 (1)脱原発を支持
自然エネルギーへの投資は将来、経済的な利益がみ
こめる（自然エネルギー産業の成長、低コスト化）。
原発事故があっても保安員も電力会社も免職になら
ず緊張が無い為、危険を感じる。問題外。

詳細

(1)脱原発シナリオを支持

　理由は、自然エネルギーに投資することにコストがかかっても、それで将来的に得られる経済的な利益（自然エネルギー産業の成長、低コスト化の実現）が大きいから。
自然エネルギーの投資に有効性はすでに実績がある。（日本でも家庭用の太陽光発電の導入が電気料金よりも安い）この分野に大きく税金を投入すれば、景気浮揚も見込める。

すでに、日本は増税と並行して公共投資を増やすことを目指している。その意味で、すでに実績のある自然エネルギー投資を増やすことに違和感はないし、景気浮揚も見込める。

 (2)(3)の原発の割合のシナリオ(条件がそろえば、検討に値する)
これを実現するには、原子力保安員や電力会社に事故を起こせば潰れる、免職になるという緊張感が絶対に不可欠である。しかし、それがない限り、絶対に事故の危険性は減らないと思われ、
従って、今後、原発を残す選択肢を考えにくい。
　原発を促進、安全政策よりも稼働優先した方が、天下り先が確保できるような管理者に管理されているというのが国民の共通認識であろう。そのような中で、原発再稼働に理解が得られるとは
思わない。

15447 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は全て即時廃炉にしてください 日本にある全ての原発を、すぐに廃炉決定してください。

理由は下記の通り。

・原発がなくても日本の電力は足りる

・大地震と大津波が原発を襲う可能性がある

・使用済み核燃料の行き先がない

・プルサーマル計画は破綻している

・脱原発を決めることで、国際的な信用を得られる

・ 新の火力、自然エネルギーの分野でリーダーシップを握るきっかけになる

・使いすぎの電気を見直すきっかけになる

・電力会社の解体と送配電分離につながる

15448 個人 その他 ７０代 男性 「選択肢」掲載の３つのシナリオのうち「ゼロシナリオ」
を支持する。他の「15シナリオ」「20～26シナリオ」に
は、いずれも強く反対する。

１．原発事故がもう１度発生すれば、日本国土は破滅する。

２．今、原発施設直下の活断層の存在が、新たに問題になっている（これまでの安全審査で、その存在が分かっていながら不問に付され無視されたという）。今後も次々に新たな危険が発見され
る可能性が高い。
　　原発の安全性を高めるというが、安全性向上は、新たな危険に追いつかないであろう。

３．いかに技術的に安全性を高めても、想定外のことは発生しうるし、他愛ない人間的ミスが大事故を引き起こすこともあり得る。事故とは、えてしてそういうものである。
　　原発に「絶対安全」はない。

４．政府、電力会社、原子力ムラ、原発利権に群がる政治家等に対する不信。　　かねてより原発の危険性を指摘する学者等専門家の声がありながら、その声を無視し、彼ら良心的な専門家を
圧迫し、国民に対して偽りの安全神話を振り撒いて福島原発事故を招き、そして誰も責任をとらない。
　　今また、野田総理は、安全向上施策を先送りして安全でないのに「安全」と言い張って大飯原発再稼働を強行した。
　　このような人たちの言うことは、何も信用できない。

５．もし、(1)「原発ナシ、成長ナシ」と、(2)「原発アリ、成長アリ」の二者択一を迫られるならば、私は、迷うことなく「(1)「原発ナシ、成長ナシ」を選ぶ。

15449 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 「福島原発事故」で明らかなように、原発の危険性から
私たちの、そして未来の市民の命を守るには「ゼロシ
ナリオ」しかありません。自然エネルギーへの政策転
換を図るべきです。

原発事故は今その時だけではなく、遠い未来に向かって重大な影響を及ぼします。100％安全でなければ原発を稼動させるべきではないことを、福島から学ぶべきです。仮に原発の事故が起こら
なくとも、使用済み核燃料の処理技術が確立されていないため、これも将来に禍根を残すことになります。これではまるでトイレのない飲食店のようです。
今こそ、自然エネルギーへの政策転換を図るべきです。選択肢はそれ以外に有り得ません。

15450 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 オスプレイ導入賛成。 自分の国は自分で守る。



15451 個人 家事専
業

４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」
ゼロシナリオを選択します
が、本当は今すぐにでも　全部　稼働を止めてほしい
なぜ　３つしかないのか理解できません。

ゼロシナリオを選択します。
2030年にゼロにではなく　すぐに止めるべきです。
人間の力で制御できない原子力発電は危険すぎる。
制御の仕方を研究しながら　処理の方法を考えながら
使っていくのは　絶対におかしい。
こんな技術の状態で、いつどこで地震が起こるかわからない日本で原発を
動かすのは　本来ならすぐにやめるべきだ。止めたとしても　使用済みの燃料の危険はずっと残ります。
経済の問題を唱える企業関係者が多いようだが　まずは健康な暮らしができなければ　経済だけがあっても意味がありません。
日本は地震の巣の上にある島国なのだから
他の国と同じように　電気が必要だから原発を使うと
安易に動くべきではないと思います。
ジャブジャブ　電気を使う生活を見直すべきです。
福島の事故で生活を奪われた人達の話を聞いてください。
わが身に置き換えて　自分の大切な人に置き換えて考えれば
今より少し不便になったとしても経済が縮小したとしても
我慢すべきだとわかるはずです。
事故が起こってしまったら　事故が起こる前に戻す事は誰にもできません。
いくら、野田総理が　責任を取ると言っても　元には戻せません。

こども達の為にも　未来の日本の為にも
今こそ　立ち止まって全てを見直すべき時です。

15452 個人 自営業 ５０代 女性 (1)ゼロシナリオを支持します。地震の活発化した日本
で、原発を動かし続けることは、あまりにも無謀です。
今一度巨大地震が起こったとしたら、その日が日本
の、そして世界の滅亡する日です。

原発は現在の人間の叡智を超えたエネルギーです。
一たび事故が起これば何が起きるかは福島で世界中の人が知る所となりました。
今現在の福島の状況は世界規模の危機を孕んだ、人類が滅亡するかどうかの瀬戸際にあります。
世界中の知的な鳥瞰した考え方のできる多くの先進国は、脱原発の道をすでに選択しました。
経済大国として今後も世界の中で確固たる位置を築き続けたいとお考えの政治家の方も多いと思います。
原発から巨大な富が産み出されていたのは過去の事です。
311以降、その神話は崩れ、ひとたび事故の起こった時には過去に得た利益をはるかに超える、膨大な、贖いきれないほどの負債がのしかかるのです。

そして今後起こってくる被ばくの弊害も考えに入れると、疲弊した国民には一部の富裕層と政治家の存続のためにそれらを負担し続けることも不可能になります。

国民の崇める、希望の象徴である天皇家の維持すら危ぶまれるのかもしれません。

今エネルギー転換をすることを国を挙げて選択すれば、雇用の増大、景気の回復、自然の復活、国民の健康と幸福のすべてが実現する世界がやってくるでしょう。

そして一部の富を握る人々にも等しく恩恵はあるのです。
私たち日本国民は大変に優れた資質を持つ民族です。
その知恵を結集すれば世界が驚くすばらしいアイディアを生み出す力があります。
このような民族であることは誇りであり、愛する、この日本という国が末永く続くことを私は願ってやみません。

そのことをよく考え、「(1)ゼロシナリオ」以外の道はないのだと知って下さい。

15453 個人 無職 ４０代 女性 原発依存(1)ゼロシナリオを選択いたします。 原発の安全性に絶対はないと思っているからです。
これ以上、使用済み核燃料を未来の人々へ負の遺産として残す訳にはいかない。

15454 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 (1)原発の即時停止。
(2)再生エネルギーの、特に、太陽光の、設置補助金。
及び、売電に、補助金を！
(3)瓦礫の拡散は、反対！

(1)何時地震が、来ても、可笑しくないこの、日本に、原発を、作ったのが、そもそもの、間違い！
(2)太陽光エネルギーへの転換により、綺麗な地球へ。
太陽光に、寄る、売電事業を、東北で、行なって、職の確保も可能。
(3)運搬により、移動する時にもし、地震が、起きたら？
第２第３の、被爆が、拡散！
燃やす事で、空気汚染…又、焼却炉を使用することで、微量でも、拡散する。

15456 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 安心安全で、健康な生活を求めたい。そのためには、
エネルギーのあり方を真剣に考え直す好期であり、原
子力に頼らない再生エネルギーを基幹とするエネル
ギー政策の抜本的な見直しが急務である。

　原子力発電所の存在については、強力に推進する側のもの以外にとっては、迷惑かつ危険な施設であるとの意識がありながらも、なかなか口に出しては言えないという構図が社会の風潮とし
てあり続けてきたこと自体が問題である。
　原発の『安全神話』に疑問を持ち抗することがあたかも、反社会的言動を有する人間と言わんばかりであったのは何故なのかが、問われなければならない。
　国策に対する問題意識は持たず、電気事業者等の一方的な言い分のみを受け入れろと言うならば、この社会は健全性を失い、民主主義を放棄してしまうことに繋がるのではないのか。そして
それは、人命の軽視に直結する問題として現れる。その端的な例として2011年3月11日に発生した、福島原発事故が象徴と言える。昨年の福島第一原子力発電所の事故から目を逸らすことな
く、事故により生じている現状を直視しなければならない。
　今の社会に、電気そのものを不要と言う人は誰もいないだろうが、だからといって危険と隣り合わせの生活を望んではいない。かつ、その電源が原子力発電でなければならない理由もなく、一
旦事故が発生すれば放射能は拡散と飛散し、生物への悪影響は計り知れず、自然環境も破壊された現実は、汚染された地域の人々の生活そのものを根底から奪ってしまったではないか。
　昨年の原発事故で、誰かが責任を取ったのかと言いたい。誰も責任を取っていないし、損害に対して補償をすればことがすむと言うのであるなら、被害者は物扱いである。国家と言うのはその
程度しか、国民のことを考慮できないのであれば、国民主権とは名ばかりである。
　電源を原子力に偏重せず、長期的な視野にたってエネルギー確保を国家政策に位置づけるなら、代替エネルギーへの国民の意識も大きく変わるはずである。
　電気事業者の利益を優先することが、国策であってはならないし、経済活動の停滞に繋がるという理由で、国民の合意もなく安易に再稼動することは許されない。今までの問題は、今生きてい
る我々が解決しなければならない。
　福島原発の事故を教訓にして、将来にツケを残さないためにも、2030年までのエネルギーのあり方については、『原発ゼロシナリオ』を支持する。
　ただ、なぜ2030年までのスパンで提示されているのか疑問である。体が蝕まれていく危険性と隣り合わせの社会よりも、再生エネルギーを中心とした安らぎのある社会を望む。そのことが、少々
の不便や電気料金の値上がりに繋がるとしても、命とは引き換えにできない。生活困窮者が一層の生活難に陥るとするなら、料金体系を抜本的に見直すことは許容できることである。色んな要素
で成り立っている電気料金体系を、構造的に見直すことは必要である。
　

15457 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 エネルギーに関する意見をさせてください。 とにかく脱原発。
今まで勉強不足で何も知ろうとしてこなかった事をもう反省中です。
あんな危険な原発はもう１基も稼働させないでください。
今、再稼働してしまった２基も早く止めてください。
特にこれからは火力（ガス、石炭等）の再評価をしてほしいです。
その他、メタンハイドレート、地熱など他にも中長期的に取り組むべき代替え案はたくさんあるのですから、その為に我々の税金を使ってください。
未来の日本人に負の遺産（原発・放射能）は絶対に残したくありません！

15458 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 今回の３択方式のいかがわしさは誰でも分かる稚拙な
もの。１５％で決着させ、核燃サイクルを建前上維持し
たい人達の画策以外ではない。選択しなければならな
いなら０％、それも即刻廃炉しかない。

こんな選択肢を決めたエネルギー戦略会議（正式名称とは違うかもしれないが）のメンバーは即刻辞表を提出すべき、というしかない中身である。１５％という数字は現在の原発を全て残すだけで
はなく、計画中の原発も建設する結果になるだろう。その内実を福島県民の前で堂々と主張する説明会を、意見聴取会とは別に行うべきである。それができなければ辞表を出すか、選択肢案を
撤回し、再検討することを約すこと。三択なら(1)即時廃炉　(2)危険炉（沸騰水型、５０キロ圏内の安全避難計画がない原発など）の即時廃止(3)３０年経過時点で順次廃炉、など２０２０年には確実
に０％になる案を提出することを要請する。

15459 個人 家事専
業

６０代 女性 何よりも大切なものは命です。命より経済を優先させ
る考えはあまりにもバカげています。

どうしても避けられない天災によって、沢山の命や健康が奪われますが、人が創り出すものによって同じ結果を招くことは避けるべきです。 悪の結果も予想される方法をなぜ続けなければなら
ないのでしょうか。原因があるからこそ結果が出るのです。原発がなければ将来原発による悲惨な結果は生じません。
簡単なことです。避けられる災害です。経済のためにはもっと別のやり方で電力を確保するべきです。原子力村の人々の利益ばかりを考えずに、じみちな努力をしているその他の研究者、関係者
をも援助してください。

15460

一部の官僚や上層部のための政治はもう止めにしませんか。

民間企業や起業家の中から教育改革を進めようとしている人間が出てきていますが、
いじめ問題でも分かるように日本の義務教育は破綻しています。

学校への信用度は一部の教師を除き失墜しています。

一旦ゆとり教育にしてもとの教育に戻したことにより
公務員のための週休２日のつけが出て
学校の教師も疲弊しているためだと思われます。

これではいけない、と学校教育に頼らない教育をしようと
一部の塾や企業が心の教育をしようと必至になっています。

このコメントを書きながら期待はしていませんが、
一部の官僚や上層部の収入のための政治は止めて頂きたいです。

原発もお金のためだということを知りました。
電力が不足している訳ではないのに
デモンストレーションで計画停電をしたと聞きました。

政府の批判の情報の中で何が正しいかは分かりませんが、
国民のための政治ではなく、
選挙活動のための政治をしていると
明らかに思われる人間が多いというのは
報道から感じます。

その報道すら操作されていると思うので、
どこまで正しいかは分かりませんが・・・

とにかく国民のための政治をやって頂ければ
国民は付いていきます。

小泉政権のように保身なんて全く考えていないような
政治に国民は惹かれ心が動きます。

一日も早く国民のことを心から考えた政府になることを望みます。

「原発ゼロシナリオ」を望みます。
原発の再稼動は絶対にせず、日本の原発を全てゼロ
にしていくことを
希望しています。

意見
(3)２０～３５シナリオ
その理由と意見
原子力はできる限り現状を維持すべきである。
エネルギー基本計画を決めるに当たり、３つの選択肢に関する国民的議論を礎として、国民の声を聞こうと、パブコメとご意見を聞く会が開かれている。それは一つの手法ではあろうが、3・11事
故により国民感情は心情的に反原発に傾き、経験者の意見を聞く耳を持たない人が多い状況下では、この方法は全く不適切であると言わざるを得ない。
エネルギーに付いて多角的知識を持った人間は驚くほど少ない。国民の声を聞くためには、エネルギーが文明社会では食料と同様重要であり、且つ備蓄ができない状況を理解してもらい、日本
が置かれているエネルギーを取り巻く状況について正確な情報に基づく分かりやすく説明をする必要がある。
政府がパブコメ向けHP上に用意した説明資料では全く不十分である。例えば国民が も切実に感じるコストに付いて2030年太陽光発電コスト１２円／kWhrに低下するという予想を立て、それを
基に、原子力０％の場合でも平均発電コストを１５．１円／kWhrと推定している（原子力２０％で14.1円・kWhr）。石油輸入額も原子力なしの場合でも16兆円と予想し、原子力２５％の場合の１５兆円
と僅か１兆円の違いと推定している。政府が云っているこの推定が正しいと思う国民は原子力０％を選ぶことは想像に難くない。
世界のエネルギー需要は上昇を続けている。開発途上国はこの需要をどう確保すればよいか血眼になっている。若し、この需要に十分応えるだけの石油供給が何時までも安泰であるとの保証
があれば、石油は も頼りになる便利なエネルギー資源であり、好き好んで原子力の開発をする必要はない。しかし、地球の現状は既にピークオイルを過ぎようとしていると見るべきである。天然
ガスシフトが行われているが、これとても時間の問題である。エネルギーを石油に頼るということは、太陽と地球が人類に与えてくれた貴重な貯金を浪費するということで、老舗の３代目が親の貯
金を食いつぶすように、近い将来破綻が訪れることは火を見るよりも明らかである。
自然エネルギーの利用を進めることに勿論異論はない。しかし、エネルギーの性質から云って、供給の安定性という点で難点があることは世間で言われる通りであり、この補完に必ず代替エネル
ギーが必要になる。これを補おうと蓄電池の開発が云われているが、数日分にも亘る多量のエネルギーを備蓄することは原理的に無理がある。稼働率の悪い予備火力を誰がどのような責任と費
用負担のもとに用意し、その燃料には何を期待するのであろうか。
若し原子力割合を低く抑える道を選べば、１０年後或いは２０年後には石油価格の高騰と、自然エネルギーの発電コストが予定の低下を達成できないというダブルパンチに見舞われ、エネルギー
計画の破綻に気付くことになろう。
この時、日本が受けるショックはどのようなことが予測されるであろうか。電力不足は云うに及ばず、化石燃料輸入量の増大と、全輸出額の減少の結果出超となり、経済破綻が起き、失業者があ
ふれ、国際金融市場における信用は地に落ち、正にわが国の経済危機を迎え、社会の混乱は目を覆う状況を迎えるであろう。
その時になって、原子力の復活を果たそうとしても現役の原子力の技術者を失い、あまつさえ志望者が減っている新人の獲得は困難を加え、技術の維持発展は困難になり、原子力復活はおぼ
つかない。まして０％のエネルギー基本計画の基に政策を進めた時に、技術力0の状態でどうやって再スタートが切れるであろうか。私は、原子力スタート時点を知っているだけに、再起すること
は不可能だと信じている。
新原子力安全委員会の基に今回の経験を徹底的に生かした規制体制を構築し、電力事業者の意識改革の基、原子力発電所を補強し、運転関係者の再教育と訓練を実施すれば、世界一安全
な原子力発電所とすることは十分可能である。
３．１１後、現役の技術者は発言の場を封じられ無言である。今回、エネルギー問題の意見募集に応募し、抽選で当選した人に意見を発表させるに当たり、個人の資格で参加した電力会社の社
員（一部、会社を代表するような発言があったのは遺憾ではあるが）の参加を拒むと言うのは、憲法が定める言論の自由を封殺するものであり、決して許されるものではない。むしろ、彼等の生の
声を十分に聞いて判断の一助にすべきであろう。
国民の望む政治に脱することなく、世界情勢をもう一度分析し、自然エネルギー利用先進国の経験を十分踏まえた上で、資源が殆どなく、地政学的にも自然エネルギーの利用に制限があるわが
国のエネルギー問題解決のため今何をなすべきかを考えた上で、国家百年の計のもと国民を幸せにする政治、本当の国民のための政治を行うことが強く望まれるところである。

原子力は維持すべきである。
わが国のエネルギー問題を正確に正直に伝える努力
をした上で、国民の意見を聞くべきである。国民の望
む政治ではなく、真に国民のための政治を行う努力を
強く期待する。

男性８０代以
上

無職個人

男性３０代会社員・
公務員

個人15455



15461 個人 自営業 ７０代 男性 BWRは今回の事故で放射能封じ込め性能に欠陥があ
ることが判明したので再稼働すべきではない。PWRは
断層などがない条件でうごかしてもよいが廃棄物問題
は解決不能であろう。

再稼働に関し、マスコミでは地震、断層、津波、寿命論争がにぎやかであり、政府は2030年で原発0%、15%、20-25%の3つのシナリオを作って国民にこのうちから選べと迫っている。報道によれば
70%の高率で0%を選ぶようである。

問題は専門家が日本にある原発の技術的問題点を沈黙して語らないところにある。人々の感情に配慮して東電を悪者にしておかねばと思っているからなのか。はたまたまだ気が付いていないた
めなのか？

一言でいえば、沸騰水型のBWR炉は構造的欠陥商品だということである。これが今回の福島第一が大事故になった 大の原因である。 津波は引き金に過ぎない。その欠陥とは使用済み燃料交
換を放射能閉じ込め目的の格納容器の上部蓋をあけて行う構造にある。そのため圧力容器は格納 容器の蓋直下に設置されている、冷却不能でメルトダウンし、圧力容器が赤熱すれば至近距
離にある格納容器の巨大な蓋のフランジが過熱され、フランジは歪 み、ボルトは伸び、ガスケットは燃えて黒煙をだし燃え、隙間ができる。メルトスルーしたコリウムから発生するセシウムと水素
ガスがサプレッションチャンバー の水で洗浄されないまま、この隙間を通って燃料交換オペレーションフロアーにもれ出て爆発する。そしてそのオ ペレーションフロアーには裸になった使用済み燃
料プールがむき出しになって残されるのである。もしプールの底が抜ければ東京は住めるところではなくなる。

このBWRの構造は改良不能の致命的欠陥である。だれも福島までは気が付かなかった。事故調は人間系ばかり問題視しているが、別に東電を擁護するわけでは ないが、このBWR炉はだれが
運転しても同じ結果になったであろう。事故調がそういう結論をださないのは人々の感情に配慮して東電を悪者にしておかねばと 思っているからだろう。でも真の原因を取り除かねば事故は繰り
返される。

PWRは格納容器内部で燃料を抜出し、使用済み燃料は横にして格納容器の外に引き出すしかけで圧力容器は格納容器の中心下部に鎮座している。このため仮に 赤熱しても格納容器が直ちに
漏れるということはない。いざとなれば水棺にできる。BWRは圧力容器が格納容器上部にくっついているため、格納容器に福島のように水 漏れが発生すれば水棺にすらできない。PWRの封じ込
め性能はスリーマイル島のメルトダウンで環境に放出された放射能が福島のそれにくらべて6桁もすくな かったことから明らかである。

BWRの過去の統計からいえることは今後福島級は全世界で25年以内に1回発生すると予想される。したがって今後の方針はBWRは再稼働せず廃炉にする。 そしてPWRは断層がないという条件
で2030年まで動かした後、すべて廃炉にするというのがもっとも合理的な判断だろう。

代替エネルギーは石炭と天然ガスで十分まかなえる。地球温暖化は 二酸化炭素は石炭や天然ガスを我慢して使わずとも縄文海進でわかるように自然現象だからいずれにせよ制御できない。出
来ると考えたのは西洋の傲慢なのであ る。まず化石燃料で原子力の代替とし、これを暫時、再生可能エネルギーに置き換えてゆくという大方針はいずれ世界の共通の合意事項になるだろう。だ
からパニックになって国際競争力を失うなどと心配する必要はない。

15462 個人 自営業 ５０代 男性 原発の無い地球にしてください！人間・動物・草花等
が　生存できなくなる未来を作ってはいけない！　今回
は自然災害から起きたと思っている人間は自然の摂
理をわからない人間の人災から起きたことです！　原
発反対！

地球そのものがなくなってしまうようなエネルギーはいらない

共存できるエネルギーにシフトするべき

人間のエゴが起こした人災です

今からでも遅くない　今から　新しいエネルギーにチェンジしましょう！

15463 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 「2030年に原発ゼロ」ではなく、「いますぐ原発ゼロ」を
主張する。
福島の原発事故でのヒバクシャを救えるのか。放射能
汚染が広がる土壌、海洋にどう責任を取るのか。政府
は、即刻、原発ゼロを表明するべき。

人類の手に負えない放射能を扱うことそのものが、狂気の沙汰でない。
政府は本腰を入れて再生可能エネルギー開発に尽力すべき。
政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。放射能の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長する。

15464 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 コストの抑制、空洞化防止が重要な視点であるという
反面で、シナリオではこれに関する記述がなされてい
ない。空洞化が国内経済や生活・雇用に及ぼす影響
や、それをどう防ぐのかを明示することが必要である。

シナリオを検証するにあたって踏まえるべき極めて重要な４つの視点として、コストの抑制と空洞化の防止をそのひとつに挙げているが、今回掲げている３つの選択肢のそれぞれが、国内空洞化
にどのような影響を及ぼすのか、また、それを回避するためにどのような手立てを講じようとしているのかを、シナリオから読み取ることが出来ない。
　３つの選択肢は、いずれもエネルギー比率を大きく見直すものであり、電力料金の引き上げにとどまらず、コスト上昇による生産拠点の海外移転や国内雇用にも大きな影響を与えることは明ら
かである。その程度が国民生活や雇用の上で果たして受け入れ可能な水準にあるのかどうか、シナリオの中で明確に示すことが必要である。また、原発依存度低減の道筋を具体化すれば、これ
らの影響が回避出来る、とも読み取れるような今回の視点は、あまりにも乱暴に過ぎると言わざるを得ない。

15465 個人 自営業 ４０代 男性 原子力エネルギーから自然との共存を軸にスライドす
る時期にきている。
先進国の責任、世界を牽引していく国として原発依存
からの脱却を願います。
核の保有という意味では、技術を向上させることは、
必要かも

今までは日本の経済成長を牽引するために原子力のエネルーギーは必要だったと思います。
しかしこれからの膠着した経済や世の中の中で、自然との共存共栄を世界に先駆け情報発信し
日本の技術力で、地熱発電や、さまざまな技術で乗り越えて行けると感じます。
それを政府が、宣伝開発などバックアップし安定した政治、国創りをお願いしたい。

15466 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 将来の子どもたちが安心して暮らせるようにするに
は、2030年の原発依存0パーセント「ゼロシナリオ」を
目指すしかありません。

原発を続けることは、将来の子どもたちにどうすることもできない危険な放射能を残すことです。使用済み核燃料をどうするかの技術も処分場所も不確定な中で、原発を動かしていくことはできま
せん。

15467 個人 その他 ５０代 男性 原発は即刻廃止すべきである。 原発は即刻廃止すべきである。

福島第一原発の事故で明らかになった、現在の技術では原子力を制御できない事
、放射能事故は甚大な被害を与える事、そして、原子力に頼らなくても、他に発電方法がある事を考えれば、原発は不要である。

よって、原発は即刻廃止すべきである。

15468 個人 その他 ３０代 男性 まず、原発をどうしたいかを国民に示すべき。
それを問うべき。

現在、デモなどおきていますが、今すぐどうこう出来ることではありません。
まずドイツの様に日本が国として今後未来に向けてどうするかをトップが決めなければならないと思います。
それを示さないと納得しないのではないでしょうか？
国民が原発をやめないと決めるなら、それで良いと思いますが、福島を住めない状況にしてしまったと言うことは、やはりやめざるを得ないと思います。
徐々にその方向に持っていってもらうようにしていただきたい。

電気代も高すぎる。

本当にこの国を良くしようと思ってもらいたい。
それが官僚や政治家のやるべき事だと考えなおしてもらいたい。
今が良ければ自分が良ければ・・・だと思うが、今一度改めていただきたいと思います。

15469 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発全て即廃炉にせよ 福島の事故の収束のめどすらたたないのに、原子力は、ありきではなく、まず無いもの、持続不可能として考えるべきだ。

15470 個人 家事専
業

５０代 女性 原発の全廃を希望します。これからは都道府県単位で
地域の特性に合わせた発電方法を選択していくべき。
そして原発労働者の雇用の場を早急に提供してくださ
い。日本は安全な発電を世界に売り出すチャンスを逃
すな。

離れた断層が連動して動いた大地震で、日本はどこにも原発を作れないことが立証されました。同じに、原子力発電がなくても充分に電気は足りていることも分かりました。関西電力の節電要請
には「原発を動かしたい」がための何とも理解しがたい不条理さが見て取れます。
原発で生計を維持している市民には再生可能エネルギー発電所への雇用を促して頂きたく思います。
日本の技術力を世界に示して欲しいです。

15471 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発全廃。脱原発 原子力発電所はひとたび事故がおこると、多大な影響を自然界、経済、人々の生活に与えます。
「事故がない」とは言えない状況においては、原子力発電所を全廃することを求めます。

いろいろな事情があるかとは思いますが、エネルギーを原子力に頼ることには反対です。

15472 個人 自営業 ６０代 男性 エネルギーを原発に依存を(1)→０％
再稼働反対

官僚は「税金を確保」したい為に、
また、天下り先に「税金、垂れ流し」したい為に、

原発、再稼働を画策して「膨大な税金」を浪費します。

永遠に完成しない、高速増殖炉「もんじゅ」の愚行。
つまり、破綻した「核燃料サイクル」を掲げ続ける、官僚の愚行。

直接処分が、再処理より安いと分かっていても、
再処理工場建設を強行する、官僚の愚行。

しかも、再処理工程の「試運転」が、未完成なのに、
放射能で汚染された「現物」で実験して、
六ケ所再処理工場を「汚染」させました。
つまり、後戻りさせない、「税金、垂れ流し継続の為」の官僚の愚行。

全国の、使用済み核燃料棒が、28,000トン、
低レベル放射性廃棄物が、ドラム缶換算　95.8万本、
ウラン廃棄物が、ドラム缶換算　10.15万本

放射性廃棄物は、地殻変動がない、地下水が湧き出ない、
乾燥してる地下600mに、10万年保存されます。
1000年で、ステンレス容器が腐食すると、計算されてます。

後は、腐食したステンレス容器はそのままで、
9万9千年の、途方もない時間を、
地下水が湧きでる岩盤で、放置されるだけです。

つまり、100％ 地下水が汚染されます。
http://www.youtube.com/watch?hl=en&v=Tx5YirC9RiM&gl=US

15473 個人 家事専
業

３０代 女性 2030年には原発ゼロ！！ いろんなウソ、隠し事、起こってしまった事を、無かった事には出来ません。
でも、立て直す事は絶対に出来る！

目先の欲に捕われず、お金儲けのためじゃなく考えて下さい。
私たちは、普通に生きていきたい！
なぜそれが叶わないのですか？
今こそ力を合わせる時！この崩れた国を一から立て直す時！
これだけたくさんの声に耳を貸さないのは民主主義じゃない！
ここは日本です！北朝鮮じゃない！
原発反対！！

2030年には原発ゼロ！！！

15474 個人 家事専
業

２０代 女性 ゼロシナリオであるべきです。 福島の原発の事故があり、私たちの命はより危険にさらされています。子供たちが安心して暮らせるためにももう原発はいりません。

15475 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ２０３０年には原発ゼロ。 今まで、原発により快適な暮らし、いや、贅沢な暮らしをしてきたんだと思います。ですが、今は原発なしで補える技術があり、今までと全く同じに暮らせないとしても、国民全員で努力をしなくては
ならないのではないでしょうか。
危険と引き換えに、しかも一部の人たちが大きな被害を受け、原発を推進する人、管理する人、作った人、責任のある人が安全な場所でのうのうと生活していくのは間違えてませんか。
だからこそ、国民全員の努力が必要なのではないでしょうか。

総理も国民ではないのですか？国会議員も国民ではないのですか？

原発付近に住む方たちが大変な苦労と痛みを与えられているのに、反対意見が多い中、大飯原発再稼働、理解ができません。
福島原発事故のことも、嘘だらけで、何を信じてよいかまったくわかりません。
こんな体制も気に入らないので、原発ゼロに向けて、本気で動くべきだと思います。

15476 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。
ただし、今すぐに！！
明日にでも地震は来るかもしれないのですから。
2030年までは大丈夫などと、どうして安心していられま
すか？

１．現実に福島という実り多き国土の一部を失った現在、なおも原発と経済をてんびんにかけられると思う理由が、私にはわかりません。

２．いったん事故が起きた場合に｢私が責任を持つ｣と言い切れる根拠と担保が、放射能半減期の万分の一も生きられないはずの野田首相のどこにあるのか、これも私には理解不能です。

３．明日、日本のどこかの活断層が動かないと、何を持って能天気に信じていられるのか、これまた私にはわかりません。

何を読んでも、何を聞いても、上記３点の疑問は解決されませんでした。ならば、即刻、すべての原発は廃炉にすべきです。むろん、廃炉にしたからといっても、地震が来れば被害は出るでしょう
が、少しでも「まし」な選択をすべきです。

自然エネルギーの開発を推進することにこそ経済の活路を見出すよう、国を導いてください。日本なら、その力はあるはずです。

そして、日本のみならず、世界を、そして地球に生きるありとあらゆる生き物を巻き添えにしたギャンブルは、今すぐにやめてください。

15477 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の割合は0%に！ ドイツにできた意思決定がなぜ日本ではできないのか？
形だけの意見収集で切り抜けようという姑息さが見え見え。
衆議院を解散した上でこのテーマでの国民投票を求む！！

15478 個人 家事専
業

６０代 女性 「即時原発ゼロを」地震国に安全な原発はありえない。
再生エネルギーの開発に税金、人、知恵の結集を。
500年先も日本国存続のため原発ゼロをめざそう！

全ての人と生き物に未来永劫安全に住める国土を作り上げよう！！

　原発ゼロの国作りの世界での成功モデルとなろう！
　再生エネルギーの開発でノーベル賞をめざそう！
　苦しくとも、皆で力を合わせ誇りと希望のもてる国づくりをめざそう！

15479 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 現在我が国にある原発発電所を早期に廃炉にしてい
ただきたい。

福島を中心とした環境破壊を2度と繰り返さないために、我々はあやまちを認め、反省し、行動しなければならないと思います。それを世界に向け発信することも重要なことです。

15480 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年を待たず、早急にゼロシナリオを進めて頂きた
い。

経済第一主義の時代は終わりました。
地球のこと、自然のこと、人類のこと、子孫のことを第一に考えて頂きたい。



15481 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 原発ゼロシナリオを希望します。
森羅万象を網羅する技術や知識などありえません、人
間の製作物で絶対安全なものなどないのです。
原発再稼働も反対です。

原発が無くなると電気代が上がり日本の経済は打撃を受ける。との意見が有りますが、経済の打撃と人類の健康を損ねるのとどちらが大事かを考えた場合、一部企業の発展のために人類を危
険に導くことは許されません。福島原発の事故より大きな事故が発生することは十分にあり得ます。また、使用済み燃料の処理方法も見つからず、廃炉費用やプルサーマル計画などの膨大な支
出も見込まれ、再生エネルギーに対する優位性など微塵もありません。
政府や電力会社は自然災害への対応策しか考えていないようですが、テロや航空機の墜落などによる被害が絶対に起きないと何故言い切れるのでしょう。
原発をゼロにした場合の経済への影響にしても、原子力ムラと呼ばれる既得権益を持っている者たちから見た場合の話であって、これから再生エネルギーや自然エネルギーを整備する産業に
とっては脱原発ほど活性化させるものはない。
もう一度福島事故と同等以上の事故が発生した場合、日本は滅びます。
既得権益にしがみつくことなく、誠心誠意、誠心誠意、誠心誠意の心で脱原発と再稼働禁止を実践していただきたい。

15482 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 新エネルギー開発、特許出願中、審査請求中
エネルギー･環境会議に出席し対策及び意見を述べさ
せて頂きたい。
原子力は不必要で有り廃棄を望む、対策有り

電気を、エネルギーを大掛かりに対策を考えること自体が現在の論議の根本の誤りと思わなければならない。
科学者、研究員その他会議に出席しておられる方々は、何を根拠に何を知って会議、研究しておられるのか理解できない。
本来の重要な原理原則を忘却しての議論は問題を複雑にしていると思われる。
エネルギーと電気を同じレベルで問題視していることを改めることから始めなければ根本原理を見失うことになる。

高学歴、有識者、経験者ばかりが集まって今まで議論してきたでしょうが、
単純原則原理を無視しての現ありきの議論からスタートしている感は否めないと思われます。
国民に無理強いをしている現状を早期に解決する姿勢が見られず、また、本当に意見を持っている国民が出席し意見を述べて頂くのが開かれたエネルギー･環境会議ではないでしょうか。

私もエネルギー・環境会議に出席させて頂きたい。
そして５分でよいので意見を述べさせて頂きたい。
現状を変える対策を持って望ませて頂きたい。

15483 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 大飯原発を含めすべての原発の再稼働に反対です。
安全性が保たれていないことと廃棄物処理もできない
現状では認められません。子供たちに安全で安心して
暮らせる日本を手渡したいと思います。

大飯原発を再稼働させたが、安全性について何もクリアできていないどころか、新たな各断層も見つかっています。すぐに止めるべきです。また、すべての原発の廃止を求めます。首相は責任を
とるかのように言っているが、その発言こそが無責任極まりないと言えます。何か起きればだれも責任などとれないことは福島の現実を見れば明らかです。また使用済み核燃料の処分は日本の
ような地震大国では不可能です。すぐにすべての原発の廃止を訴えます。
　それが今できる大人から子供への責任を果たすということだと思う。経済より命を。便利より安全を。

15484 個人 その他 ６０代 男性 原発廃絶 人類がｺﾝﾄﾛｰﾙ出来ない物質で、ｴﾈﾙｷﾞｰを得るべきでない。今まで、効率、便利さ、経済性などで、開発してきた政府（特に自民党）、官僚、学者、電力会社及び経済人は、無責任極まりない。騙
されてきた国民は、非核同様に原発を廃絶すべく舵を切り替えるべきです。原爆を落とされた国民として、今こそ原発にたいしても同様に、拒絶対応しましょう。

15485 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発ゼロを望みます。 原発のメリットとデメリットを天秤に掛けたら、デメリットの方が多いと思うからです。
原発は不確実な部分が多すぎます。
天災にも人災にも弱い。
福島第一原発事故でそれが露呈しましたが、それから1年以上たっても、「これなら原発は大丈夫だね」という要素が一つも出てきません。
原子力分野の人材は、より安全な廃炉作業の分野で活躍して頂きたいと思います。
核廃棄物処理も全く先が見えないのですから、これ以上増やしてはいけないと思います。

15486 個人 無職 ４０代 男性 原発はできるだけ早くゼロにするべき。 原発にはお金がかかる。その分収入もあるのかもしれませんが、得られる人はごく一部。そんなことのために末代まで危険にさらすのは人間のすることではありません。原発に関わる費用を、グ
リーンエネルギーや代替エネルギー開発にまわせば何の問題もないと思います。原発で生活している人には問題でしょうが。

15487 個人 無職 ７０代 女性 できるだけ早い時期に、原子力による発電は０％を希
望します。

これ以上の、経済発展は望みません。
電化による便利さは、人間をだめにします。
若い女性は、子どもを産む希望がもてません。
原子爆弾の恐ろしさをしっている、日本は原発を拒否すべき。

15488 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 「省エネルギーについても2030 年までに現状のレベル
から１割削減する」とありますが、GDPが2割増えると
消費エネルギーも2割増加するはずなので、現状のレ
ベルからは3割減となるはずですが？

「このため、2030 年における再生可能エネルギー比率を約25～30％以上に大きく拡大し、省エネルギーについても2030 年までにGDP が２割以上増える見通し(※)の中で現状のレベルから１割
削減する、という意欲的な目標を掲げる。」とあり、これに対応する数字としては、発電電力量が現状の1割減となっていると思います。しかしながら、一般的にはGDPと消費エネルギーは比例する
とされており、2割増えるとすれば消費エネルギーも2割増加するはずではないでしょうか？そうだとすれば、2030年には、現状のレベルからは3割減となるはずですが、いかがでしょうか？また、こ
のような省エネは非常に難しいと思いますが、実現可能な方策はあるのでしょうか？

15489 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 脱原発に賛成の意図について 原子力という人類は開けてしまったパンドラの箱の大きな被害を３回も受けてしまった日本という国が、原発のない国を世界に先駆けてリードすべきだと考えます。

想定外というエキスキューズで全てが済まされた印象しかない福島原発、それによって露わにされた利権構造。

言い訳なしで原発のない国、世界を実現させましょう

15490 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロ・削減政策に反対 単なる原発ゼロ・削減のシナリオを描いているだけではないのか？
今後、省エネルギー商品の開発は進んでいくであろうが、コンピューターや色んな端末・電気製品の普及により、ますます電気の需要は高まって行くであろう。
原発をゼロにしたり、削減をしても本当に国民生活に支障が無いような他の代替機能が十分確保されるのかどうか。資源の乏しいわが国が今以上の発展を遂げて
国家・国民の繁栄を可能にできるような、きちんとした計画と実行を願う。
単なるシナリオだけでは国民は絶対に納得出来ない！

15491 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 エネルギーシフト、省エネのための国民負担を示して
ほしい。

エネルギーシフトは発電単価が高い太陽光発電や風力発電を重視しているように思われます。また、家庭の消費エネルギーの節約も要求されているように思われます。
そこで、わたしたちがこれらの判断をするために、エネルギーシフトや家庭での省エネのための負担額を示してもらいたいと思います。
例えば、新エネ投資の22.1兆円から25.7兆円のうち、国民が負担する額（発電単価増分）はいくらになるのでしょうか。
また、このように大きな投資（負担）がなされるにも関わらず、発電パネルの安価な中国、韓国等からの輸入に頼る仕組みにしてしまっては、日本における実質GDPや雇用拡大に寄与出来ないこ
とにはならないでしょうか。技術開発や発電効率アップ、製造量増によるスケールメリット等でコストダウンすると言われていますが、本当に可能なのでしょうか。数十年前にムーンライト計画が
あって同じことが行われましたが、具体的にはどのような効果があったのでしょうか。

15492 個人 無職 ４０代 男性 （１）ゼロシナリオを選択します。それ以外は考えられ
ません。

今回の福島第一原子力発電所の事故を通して、原発は人類にとってあまりにもリスクの高いものであるということを痛感しました。ひとたび過酷事故が発生すれば、広範囲にわたり長期間放射能
で汚染し、すべての命を遺伝子レベルで傷つけてしまいます。人々の暮らしは奪われ、絆は断たれ、命は脅かされます。被曝した子供たちに10年後20年後どのような影響があるのかさえ誰にも
わかりません。ひとたび何かあれば、原発は取り返しのつかない破滅的な被害をもたらします。

安全神話が崩壊した今、絶対な安全などありえません。どれだけ人類の英知を絞ったところで、想定外はなくなりません。地震の巣の上にある日本列島に50基を超える原発など作るべきではな
かったのです。毎日この瞬間も、第二の「フクシマ」に怯えながら生きていたくはありません。

原発から排出される放射性廃棄物も大きな問題です。いわゆる「核燃料サイクル」が実質的に破たんした中、原発は放射性廃棄物を出し続けています。原発が稼働して半世紀もたとうとしている
のに、未だに 終的な処分方法さえ決まっていません。何万年も放射能を出し続けるゴミを将来世代に押し付けようとしているのです。何の利益も生み出さない放射性廃棄物を、ただ自分たちの
利益だけのために、子子孫孫に押し付けているのです。もし、はるか縄文時代前の先祖がこんなものを我々に残していたとすれば、どう感じるでしょうか。この意味において原発は現代文明の究
極のエゴといえます。

以上の理由から、すべての原発は可及的速やかに廃止すべきと考えます。

15493 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 いずれのシナリオを選択したとしても不断の検証が必
要です。そのためには国民が分かりやすいように表２
にとりあげられた各パラメータをモニタリング出来るよ
うに、目に見える形で示してもらいたいと思います。

スウェーデンでは2012年までにすべての原子力発電を廃止すると決めましたが、代替電源が計画通り確保出来なかったことから、継続して運転することに政策変更したと思います。今回、わたし
たちがいずれのシナリオを選択したとしても、その実現可能性を常時監視し、必要であれば修正する、あるいは追加の負担を国民に課す、等の政策判断を行う準備が不可欠だと思います。
そこで、選択したシナリオが予測されたとおりに推移していっているかどうかについて、常時監視し、不断の検証を行い、必要であれば大胆に軌道修正する等が必要だと思います。そしてこれは、
政治家や役人だけでなく、国民にも見える形で示してもらう必要があると思います。
このような監視のためのパラメータとしては、表２にとりあげられた各項目が重要であり、その数値を常時モニタリングし監視出来るようにすることが必要だと思います。これらの数値は、国のホー
ムページや新聞などで、国民が見られるようにしてもらい、現在の問題が忘れられないようにしてもらいたいと思います。

15494 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発は即刻廃炉に移行するべき、よってゼロシナリオ
を支持。

トイレのないマンションをつくったと同意と言われるこの原発、そのことを国民に認識させなかったといわざるを得ないこの国家体質は全く持って信頼することが出来ない。　ましてや福島の放射能
汚染の惨状を見るに同じことを発生させる要因を１００％絶対にこの国から廃絶しないと本当の意味の安心して暮らすことは皆無である。　電力事情と経済を秤に掛けること自体無茶で、例え電
力提供がと落ちて暮らしや日本経済が下落しても今の日本は一度落ちるところまで落ちた方が新しい日本が出来る。そのための覚悟は出来ている。

15495 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電所はもういらない 我々の子供に負の遺産を残したくない。

電力の使用方法を今より少なくすればいいのだ。
そんな知恵はまだまだ人間にはあるはずだ。

15496 個人 自営業 ６０代 男性 原発依存度０％とすべき。
即時に全て運転停止。暫減などという生ぬるい方法は
ダメ。

有事にはコントール不能。地震超大国でかつ人口密度高く、他に土地のない日本ではリスキー過ぎる。人為的ミスでも過酷事故は発生するのでどんなに安全を説いてもダメ。理由は書ききれない
ほどある。
電気足りないとか経済への影響などとるに足りない。
何が一番大切なのか自明の理。
納得できない人、企業はすべて福島近辺に移動しなさい。

15497 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 エネルギー環境に関する選択肢に対する意見「2030
年に原発0」ではなく、即刻、原発0を主張

《経済復興には国民の「未来への希望」というエネルギーが必要だ》政府は経済再生と経済復興というけれど、毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。放射能
の危険から開放されれば、日本は飛躍的に成長する。
上記のとおりです。安全性を約束しきれない物に頼っているのは、普通に考えていかがなものか？自然エネルギーにシフトして原発で働いている人たちを自然エネルギーの発電所で働かせれば
いいと思います。また、民間企業が電気を販売していただいて、価格競争も始めてほしい。

15498 個人 学生 ２０代 女性 原発関連、反原発推進の件について 私は、原発絶対に反対です！！

放射能汚染のリスクを負ってまで原発に依存するのはおかしい。

健康を脅かしている福島原発事故、日本各地で再稼働して、

新たに事故があった場合のことを考えると、とても不安です。

未来ある子供たちがたくさん住んでいるこの日本で、

また原発事故があったら、この日本に住む所が無くなりかねません。

福島の事故以来、各報道番組を通して情報を耳にするたびに、

国や電力会社に不信感と憤りが募る一方です。

総理大臣の政治生命をかけられたところで、被害を被った方たちには

何の慰めにもなりません。

国民の不安を取り除く努力をして下さい。

どうぞ、宜しくお願いします。

15499 個人 自営業 ４０代 男性 ゼロシナリオを希望 世界の中での安全国家を目指すべき。

再生可能エネルギーやＣＯ２削減については、経済浮揚効果も狙って特別債の発行でも問題ない。

また、原発の「ムラ」については存続でも問題なし。ただし、役割としては、解体・直接処分を担う団体とする。処分場の用地買収・建設・処分のためのハード・ソフト・人材の募集、地域への処分場
負担費用・・・。「仕組・機構」を壊さずに目的だけ変更すればよい。

ただし、上記の２つの方向で、海外企業は入れない。
また、日本企業であっても、地域からの雇用という制限をつけるとなお良い。

上記取組みの間に、
１．米国シェールガスの安値購入を政府主導で行なう。
２．日本近海のメタンハイドレード実用化を大きな予算をつけて行なう。
３．ガス火力発電所での、利用効率を徹底的に高める仕組みでの建設。
４．グリッド型電力供給＋安定供給の仕組み作り
などなどにも、取り組んで頂きたい。

15500 個人 学生 ２０代 女性 原発なくしてください。 ２０３０年には原発をなくしてください。未来のことを考えていたら不安でしなかないです。
昨年の大地震のあとの原発事故によって大きな被害が出てきていますよね。
私は京都で暮らしています。直接には福島での原発事故の影響はないようにほんとうに今までどおり普通に暮らしています。放射能は目に見えません。もしかしたら被ばくしているかもしれない
し、現在の本当の環境がわからないので恐ろしいです。
私の実家は群馬県です。福島県の近くです。きっと、京都に比べれば放射線濃度は高いはずです。
恐ろしいことです、これから私の大事な家族たちに何が起こるのか。誰もわからないから恐いです。もちろん、私の親戚や家族以外の多くの人たちが苦しむところも見たくないです。

また大きな地震が発生すれば、原発が爆発するんじゃないですか？
誰も地震を予測できないですよね？地震を止めることはできないですよね？
では、原発を止めたら安全なんじゃないですか。それしかないと思います。
電力はほかの方法でいくらでも賄えます。どうにでもなります。

平和に暮らしたいのです。

15501 個人 家事専
業

４０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す。
政府は今すぐに全原発の廃炉に着手し、同時に、再
生可能エネルギー開発に尽力すべきです。

人類はいまだに「核のゴミ問題」を解決できておらず、原発は言わば欠陥システムである。福島第一原発事故のような重大事故が発生しなくても、ウラン採掘から原発内の下請労働者にまで被ば
くを強いる、非人道的な発電システムである原発は全て、2030年まで待たずに、今すぐ廃炉に着手すべきである。
同時に、ヒト、モノ、カネを再生可能エネルギー開発に注ぎ込むことが、レベル7の原発事故を起こしてしまった国として、自国のエネルギー確保のためのみならず、世界にエネルギー技術を提供
できるような地位を築くことにつながると考える。

15502 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発について 小さい国土にこれほどまでの原子力が必要とは思えない。
アメリカの顔色みつつの決定を国民がわからないとでも思っているのか。
世界中の人たちが見ています。
国民は我慢もおとわないと思う。思い切った決断を。
原子力に頼らない国を目指して欲しい。我慢できます。
お手本となる国になるべき。



15503 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを強く希望します。
断層が網の目のようにはりめぐっている日本の国土に
おいて、原発を作って良いところなどどこにも無いと思
います。

日本の断層の図面を見ると無数の断層が重なり合っております。つまり日本の国土はあらゆるところが活断層だったのです。そしてそれはこれからも変わりません。
このような危険な国土上に原発を作ったことが異常なのです。
原発と火力発電と比較すると火力発電のほうがコスト高になると言われておりますが、火力用の燃料を如何に安く買うか、の努力が全くされておらず話になりません。戦後構築してきた日米の関
係を考えるとき米国のシェールガス購入の選択肢も十分にあると思います。
また自然エネルギーや再生エネルギーへの政府の対応はまったく力が入っておりません。自然エネルギーや再生エネルギーを発展させることは新規分野の事業拡大となり、雇用拡大やさらには
景気の上昇にも結びつくでしょう。
使用済み核燃料の処理方法さえ見つからないのに、原発の安全性を確認したとは何を言っているのでしょう。
政治家と官僚の皆さんには、是非とも日本国の真の平和と安全を作り上げるために真摯な態度での仕事をお願いしたい。

15504 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 3つのシナリオの中では、原発の「ゼロシナリオ」を支
持します。

今回の事故で、原子力発電所の安全神話は完全に崩壊しました。また、現在の内閣や電力業界の姿勢では、新たな大規模な原発事故が発生しないという保障はまったくありません。電気は原
子力発電以外でも得ることができます。にもかかわらず、国土の汚染や生活の破壊のリスクを抱えながら原子力発電に依存するのは今後は避けるべきです。地球温暖化対策の面からは、電力
は再生可能エネルギーの拡大によって確保する方策を強化すべきです。

15505 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 「ゼロシナリオ：２０３０年までのなるべく早期に原発比
率をゼロとする」を支持します。

　東京電力福島第一原子力発電所の事故から一年以上が経過した今もなお、多くの人々が全く先の見通しの立たない避難生活を余儀なくされています。
　そして東京電力福島第一原子力発電所からの放射線物質は、日本はもとより、地球規模で拡散しました。この放射線物質による環境汚染問題に日本は 優先で取り組まなければなりません。
　原発事故によって、私たちは、子どもたちが思う存分外で泥だらけになって遊び、深呼吸し、水や気候に恵まれた土地で不安を感じることなく農業を営み、安心して近海で漁獲された魚を食べ、
湖や川で釣りを楽しむ「原発事故以前のふつうの暮らし」を奪われました。
　さらに私たちは、放射性物質に汚染された瓦礫の焼却による放射性物質の大気への再放出や、放射線物質が濃縮されてしまう焼却灰や下水処理汚泥の処理についても多大な不安を抱かさ
れています。
　この狭い地震列島に暮らす私たちは、既存の原発を稼動させず、新規に原発を作らないことで、経済活動の停滞や電力不足による若干の不便が生じたとしても、原発事故の危険と隣り合わせ
ではない暮らしを望みます。そしてこの実り豊かな美しい国土を子供や孫たちに残すのは現世代の責務と考えています。
　日本政府は一刻も早く、原子力に頼らないエネルギー政策に舵を切り、国民はもとより全世界に向けて「脱原発」を宣言し、脱原発社会構築に至る工程を明らかにしてください。そしてこれから
は原子力発電所の廃炉と、大量に溜まっている放射性廃棄物のより安全な処理の研究と人材育成に全力を注いでください。
　あわせて、原発事故後も継続している「原発（技術）輸出」について見直しを求めます。私たちのたった一つの故郷「地球」に、これ以上原発を増やさず、全世界が脱原発に向かうべく働きかける
ことこそが、原発事故を起こし甚大な放射線物質汚染を生じさせた国家の果たすべき真の国際貢献であり、唯一の信頼回復の道であることは明白です。
　私たちは、一日も早く全世界に向けて「原発からの脱却」を訴える国の住人になることを望みます。

15506 個人 自営業 ４０代 男性 全原発、即廃止希望！ 日本の未来の為。次に過酷事故が、起きれば日本は終り。自然エネルギーに移行しながら、佐渡沖のメタンハイドレートなどの取り出しをする方が、生産的。官僚も自分たちの保身ばかりで政治
家を動かすのは、止めるべき。

15507 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発依存度０％を支持します。 先般の事故時の如く、わが国には原発の事故時における対応能力がなく、使用済み核燃料の処理技術もそれを埋め立てる場所の確保もないまま原発依存を続けるのは将来の世代に対する責
任ある態度ではない。決して安いエネルギーで無い事も判明した。世界有数の地震多発国である我が国ではこれまでの想定を大きく超える規模の自然災害の発生の可能性は昨年3月11日に証
明された。又、誠に残念ながら昨今の報道に因れば不適切な場所に原発が建設されている可能性が大との事で、決して許されない「見落とし」「誤解」「能力不足」による新たな人災による悲劇の
発生すら可能性がある事も判明しつつある。
安定的なエネルギーの供給は重要であるが、将来の何時かに「国滅びて山河あり」等と謳われる事無きよう我慢すべきは我慢をし、代替エネルギー中心の
国つくりをしてゆきたい。

15508 個人 自営業 ５０代 男性 現状で選択するならば、（1）ゼロシナリオ。　他は考え
られません。電力、経済と、未来を担う子供たちの生
命の安全は、秤にかけられませんから。

（1）ゼロシナリオが唯一の選択肢と信じています。
理由は下記の通り。

第一に、放射性物質が空気や水に放散されたなら、それを排除する手段を人間はまだ持てていないから。空気や水は地球上を自在に移動しているので、これは日本一国の被害では止まらず、
すべての生命に対して危害を及ぼすものだから。

第二に、核エネルギーを意図のままにコントロールする技術を人間はまだ実現していないから。また、併せて自然災害に耐える技術も環境も知恵も実現していないから。という以上に、自然災害
に見舞われる時期や規模を適切に予測することも不可能な状態で、この施設・設備なら「安全」と言い切れるはずもないため。

第三に、原発は「経済の論理」で利用されているから。もう国民は｢経済のために用いられる詭弁｣には辟易しているのは明らかなのに、未だに詭弁によって安全を説き、危険きわまりない負の資
産を将来に引き継ぐのは、同時代人としては恥辱そのものでしかないため。いまの経済成長よりも、電力のある快適な生活よりも、将来の日本人の負担を軽減することを優先するのが、いま生き
ているわれわれの役割だと信じます。

私は次の時代の日本人に対する祖先の一人として、現段階の核技術レベルでは、『（1）ゼロシナリオ』の他に選択肢などあり得ないと考えます。経済より、生命の方が、圧倒的に大切なので。

15509 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 原子力発電は絶対反対です。次の世代、その先の世
代が安心して暮らせる環境を作っていくのが今の世代
がする当たり前のことだと思うし。そのためには原発が
あってはならないと思います。

原発は絶対反対です。一部の利権のために子供達やその先の世代にとりかえしのつかない迷惑をかけることになります。
放射性物質は何世代先にも影響してしまいます。
そんな危険をおかしてまで作られる電気なんて必要ありません。
今ある火力発電や水力発電を使えば電気は十分に足りるし、それを使いながらも自然エネルギーでの発電の普及に力を入れて、徐々に自然エネルギーにシフトしていって、 終的には自然エネ
ルギーで全てまかなえるようにしていけばいいと思います。
原発１作るのに必要な大金を自然エネルギーに使えば十分できるとおもいます。
それと同時に、電気を使えなくなった時に生活できる術や知恵を子供たちに伝えて行く機会やシステムを作ったらいいと思います。そうすれば災害が起こったときにも役にたつし、困ることが少なく
なります。自然災害を減らすことは難しいですが、自然災害が起こっても被害をできるだけ少なくして困らなくするようにはできると思います。何かに依存しすぎているとそれがなくなった時に何もで
きなくなってしまいます。そういう自体を避けるための取り組みも必要だと思います。
子供たちやその先の世代が安心して生きていける環境を残していくために、どうか一刻も早く原発をなくしてください。
次の世代に安心できる環境を作ってあげることが人間というか生き物にとって当たり前の根本的な生き方だと思います。
どうか脱原発よろしくお願いします。
このような機会を作ってくださってありがとうございます。

15510 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。

一度ゼロになったものをなぜ引き上げようとするので
すか？
電力会社の利益のために国民を犠牲にする国家など
あり得ません。
原発再稼働は地方切り捨てです。

原発依存度を下げるシナリオは、０パーセントしかありません。

原発は処理できない放射性廃棄物を生み続け、海水を無駄に温め続けます。
原発は二酸化炭素を排出をしないなどという欺瞞をいつまで続けるのでしょう？
どうしても必要だというのなら福島の原発も再稼働してみせるべきです。
福島県民を納得させることが出来るのでしょうか？
それはできないのなら原発は再稼働してはいけない物なのです。

私は原発立地県である愛媛県出身です。
電力会社の利益のために故郷を失うのは忍びないです。
福島を見れば分かるようにいざ事故が起これば原発のごく近くの利益享受者以外の人間は見殺しです。
多くの原発立地県の県民は一方的に不利益を被るだけなのです。

原発温存は地方切り捨て政策です。

なぜ愛媛県が福島県のようにならないと言えるのでしょう。
人類の 大の武器は想像力です。

15511 個人 その他 ５０代 女性 原子力発電所はゼロに、早期脱原発を強く求めます。 原発と核はあらゆる生物の土台を無差別に根本的に滅ぼします。核のゴミを次の世代またその次の世代へと延々に引き渡す事になり、無責任きまわりない
トイレなきマンションです。完璧な管理は不可能、人間の手におえる物ではないのです。福島で起きた事は他人事ではありませ。２０１１年３月１１日のずっと前から重大な事故、警告は数多くあり
ました。今度こそそれらの事実と声を真摯に受け止める 後のチャンス！政治家と経済界の良心ある判断と決断を期待します。
原発ゼロ政策の早期実現と平行して、今、原発関連で働いている人々に新エネルギーへの転換事業をベースとした職を得られるよう、国が責任持って方針を固めるべきです。民は協力を惜しま
ないでしょう、だから私達の血税を原発＝核保有には使わないで！！
仙台、名古屋のヒヤリングを企画した方々、おかしいと思いませんか？何もかもアリバイ作りとしか思えません。一般市民の感覚とどうしてこれほどのズレが生じるのでしょうか。

近、声を音と表現した政治家がいます。この方が国のトップ（首相）とは恥ずかしいですね。
原発は稼働してなくても恐ろしい存在！平和的利用などありえません。
日本を良くするには原発の再稼働はやめ、皆、ゼロに向けて一緒に歩みましょう！故郷を奪わないで！
子どもたち、孫たちが希望を持てる日本に期待します！一人一人の意思表示が大きな声となります。心から声を届けます！

15512 個人 その他 ４０代 女性 ３つの選択肢のうちの、「(1)ゼロシナリオ」を選択しま
す。

　これからの世代ひとりひとりの事を考え、全てのバランスを見るならば、本当の理想は原発ゼロの状態だと思うのです。その理想が実現するかどうかは（本当のものになるかは）、そうしようと国
が選択するかどうかにかかってると考えるので、私は(1)を選択しました。そして、国がその選択をするチャンスは「今」だと思います。

15513 個人 自営業 ５０代 男性 原子力は耐震設計が困難。F1のように事故が起これ
ば何世代も遺伝子異常を起こす。経済的観点から原
子力を今すぐやめ、太陽光や自然エネルギーとIT　燃
料電池を組み合わせた新戦略を構築すべき。

原子力の重大欠点。　１、炉心本体を耐震化しても周辺の構造やパイプなどを含めた耐震化を東北大震災クラスの3倍程度まですることはコストの面から困難。
２、脆性劣化のため数十年で終了しなければならず、その後の廃炉は国土の狭い日本では極めて困難。F1でも緊急停止をできず手動で停止装置を解除したのは脆性劣化のためと考えていま
す。
３、核燃サイクルはたとえもんじゅや六ヶ所が機能しても2サイクルまでしかできず、発電するためのコストは他の方式に比べあまりにも大きすぎる。
さらにフロントエンド、バックエンドの費用も入れれば到底経済ベースに乗らない。これを無理に行えば国民の負担が大きく経済も立ち行かなくなる。
F1の事故から経済は低下中なのでとくに考慮されるべきと思う
４、核燃サイクルはより大量の放射性物質を環境中に排出するため将来の生物圏に多大のリスクを負わせることは確実である。
５、原子力発電所設置についての科学的審査があまりにもでたらめすぎる。
７、今後世界の潮流は原子力を離れていくと思われる。（兵器を作るための一部の国での原子炉稼働はあるだろうが）
８、経済の観点からは新エネルギーシステムを構築してこれを世界に売り込んだほうがこの分野での主導権を取れるため今 も力を入れるべきと思う。
９、まとめとしては、民間の原子力は環境や経済の双方からすでに過去の技術となっていると思われる。

15514 個人 自営業 ６０代 男性 原発断固反対 放射能をコントロール術が構築されていない。
放射能の影響をなくする中和剤が無い。
使用済み燃料の安全な処理方法が皆無。
事が起きた時に汚染されたところの除去方法が無い。

15515 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ゼロシナリオを選択する 何にもまして命が優先されるべきである。
安全といわれ続けた原発の安全神話は崩れ、原子炉の安全性は地に落ちた。

低の安全性をも確保していない、かつ監視システムも機能していない、
極めつけは活断層の上に原子炉が建てられている。
福島原発事故が起こる前と後で何も変わっていない現状での原発再稼働をも反対である。

今回のパブリックコメントについて政府の意見公募を知る人は少ない、あえて宣伝していないのではないか。

原発は安いといわれ続けてきたがそのウソも路程した。実際に事故が起きれば莫大な費用がかさむ。
実際これから福島原発処理にどれくらいかかるかも明らかにされていない。
全てを明らかにしてからならともかく何も明らかにされないままの原発論議はおかしい。

クリーンエネルギーが高いかのように書かれてあるが、原発につぎ込むお金を再生可能エネルギーにシフトすれば良い。その方が遙かに安くすむ。

クリーンエネルギーは
地熱、水力なども有効であるのに、太陽光、風力だけしか提示されていないのはおかしい。

15516 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 いくら安全性の確保したといっても放射性物質が危険
なものであることに変わりはなく、今の状況を考えると
選択肢は「0ｼﾅﾘｵ」しかありません。

広島・長崎の原爆投下から福島原発事故まで私たち日本人は、原子力の恐ろしさを何度も経験してきました。
こんな危険なものと付き合っていくのは、もうやめましょう。
いくら安全性の強化・確保をしたところで放射性物資が人体に安全な物になる訳ではなく、その危険性は全く変わりません。
100年に1度の事故が1000年に1度なれば良いというものではなく絶対起きてな行けないものです。
とするならば、選択肢はただ一つ「ゼロシナリオ」しかありえません。

15517 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「ゼロシナリオ」を決定し、原発立地市町村には新しい
地域経済復興の施策を実施することを求めます。

原発を利用していくのはリスクが高すぎると考えるからです。

15518 個人 無職 ６０代 女性 原発０へ、今から。２０３０年では遅すぎる。 東南海地震がいつ襲うか分からない、まだまだ見つかっていない活断層・・と、不安がいっぱいの地震国日本で、原発は自殺行為。各原発に多量に保管されている核廃棄物の行き先も不明。そ
こに地震・津波が来たらどうなるか？

15519 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 原発断固反対 1年4か月も過ぎた今現在ですら福島の除染すら完了していない。
更に事が起きた原発の使用済み燃料及び未使用の燃料すら安全な管理下にはおかれていない。
今後も使用済み燃料等の保管・及び管理方法すら構築されていない。
こんなとんでもない話が現実に起きているにもかかわらず稼働するような狂気の沙汰が理解できない。

15520 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 今後18年もかけて「ゼロ」以外の選択肢はありえない 3の「20～25%」という選択肢は国民を愚弄しているのか？
あれだけの大事故を起こしておき、一向に収拾もできず、なおかつまだ原因も解明されていないのに
40年廃炉という原則を守って20%～25%ということはまだ原発を新設し続けるということを
意味している。政府はそこまで原子力ムラに取り込まれているのか？

2の15%も、建設予定のものを作り、40年たっていないものはけっして廃炉にしないという
前提に立っている点からして、現状維持というよりも「推進」に近いではないか。

どうせこの15%を落とし所にしたい意図が見え見えだ。

三つの選択肢というなら、せめて0、5%、10%くらいのものではなくては話にならない。



15521 個人 その他 ３０代 女性 原発への依存度は０％を目指すべきだと思います。 理由はシンプルに、
・危ないから
・使用済み核燃料がたまっていくから
の２つです。

生物としての本能・直感でそう思うのですが。
それだけで、依存度を減らす理由として十分ではないでしょうか。
むしろ、なぜ０％以外の選択肢があるのかが不思議です。
既得権益？経済団体の圧力？
生活に不便さを強いられるから？
一般市民にはわからないなにかがあるのでしょうか…。

既得権益が生じること自体はいたしかたのないことだと個人的には思います。
その既得権益は、原発を稼動することでしか守れないのでしょうか。

安全な自然エネルギーにシフトしていくときに生じる生活の不便さについては、
喜んでそれをうけいれますという国民は意外と多いような気がします。
わたしも、その１人です。
自然エネルギーにシフトすることで起こる国民１人１人への影響を予測し、
それを明示した上で国民投票をしてはどうでしょうか。

15522 個人 無職 ７０代 男性 脱原発依存のゼロシナリオを希望します。 自然災害や武力紛争などで原子炉の破壊がありうること。
使用済み燃料の処理方法が決まっていないこと。
将来の廃炉に長期間を必要としコストもかかること。

15523 個人 自営業 ３０代 女性 原発の比率は、ゼロシナリオで行くべきだと思います。 今までは、エネルギー問題も環境問題もほとんど無関心でした。
でも、３月１１日の震災を機に、何もしないままではいけないと思い立ちました。
文章が苦手なので、読みづらいかもしれませんが、１つの意見として汲み取っていただけると幸いです。

・ゼロシナリオは夢のような話かもしれませんが、この地震の多い国で安心して暮らして行くには
この選択肢しかないと思います。

・火力に頼りすぎれば、温暖化の問題も出てきます。環境を破壊して得るエネルギーでは話になりません。
　今までは考えなしに物やエネルギーを消費してきましたが、震災を機ににどうにか節約して生き生きていけないだろうかと私のような人間も増えていると思います。

・原発に頼らない社会は苦しいでしょうが、まずは安心して生活していける環境が大切だと思います。どこかで地震がおきるたびに原発の心配をするのはもう嫌なのです。

・省エネの技術、発電の技術のトップリーダーになれば、日本の経済の発展になるのはないでしょうか。

15524 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発への依存度は、０％にするべきです 原発再稼動反対です。でも動いてしまいました。ホントに暑い時だけの稼動にしてください。まだまだ、大きな余震も来ると思います。
で、この夏乗り越えたら、原発依存度を０にしても大丈夫だと思うので、再稼動は一切なしにしてください。
地震大国に原発は不適合です。その多くの費用を、再生可能エネに向けてください。

終処理の方法も確立されてないものを、稼動するなんておかしな話です。

15525 個人 その他 ５０代 女性 私は２０３０年までにゼロシナリオを選択してあらゆる
専門家の知能と国民の努力を元に原発に頼る事のな
い新しいエネルギーを開発、推進を望みます。日本の
エネルギー政策には欠かせない分岐点が今だと思っ
ています。

海に囲まれて自然があふれているこの国の特徴をもっと専門家に研究費を投資して新しいエネルギーがどんな形で自然と融合してこのすばらしい日本を維持できるか考えてほしい。四季をもつ
すばらしい環境に恵まれているこの国に自然エネルギー開発庁を設けてあらゆるエネルギー開発に費用をかけてほしいです。若い研究者達にも門戸を開いて国の為に熱心に研究ができる。そ
んな安心感と希望があればまだまだ日本は発展していくと思います。日本人は頭がいいです。明確な目的意識があればどんな事でも耐えてやりぬいていく力は他の国の人間よりも日本人はすご
い力をもっています。原子力だけがエネルギーでありません。世界からも原子力から脱出して新しいエネルギー開発により経済が発展して日本人がまたもう一度世界から尊敬される。そんな明る
い日本の姿がこれからの私たちが子供達に残していく形ではないでしょうか。

15526 個人 無職 ６０代 男性 エネルギー問題
原子力は全面的に廃止し自然エネルギーへ転換する
べし

仙台。名古屋での電力会社社員の発言をテレビで見ましたが、本当にあきれます。原子力発電ありきの考え方には驚かされます。原子力が必要だと言われる方は家族ごと福島の避難地区に
引っ越しそこで生活をし、それから発言をしてください。自分たちは安全な地域に住み何一つ不自由を感じない生活をし、
保身のために発言をする態度が許せない。
政府に対し、原子力撤退表明を早くするべきである。いくら国民の意見を聞くなどの意見交換をしても原子力ありきでは結論が見えています。
国民の生命財産を守り。国の発展を望むのであれば、一日でも早く原子力をストップしてください。東電だけではないでしょうが、電気代金値上げをするのであれば、福島県の方々の賠償を早くし
てあげてください。
日本の恥です。

15527 個人 自営業 ４０代 男性 (1)ゼロシナリオ
未だ福島事故で、誰も責任を取っていません。
原発行政は、責任の所在が不明瞭です。
この行政システムで、安全に原発を動かすことは不可
能です。

終処分場の決定は不可避です。

(1)ゼロシナリオ　を 終的には目指すべきです。

現在のような原発の行政体制では、まず責任の所在が不明瞭なため、安全の考慮が徹底されないと思います。それが、結局、活断層の問題、原子炉の耐震評価、作業員の専門性の有無、9次
下請けまで存在するという、杜撰な雇用形態、発注形態の遠因になっているはずです。

しかも、未だに福島原発事故において、東電、監督官庁の、誰一人責任を取っていないのは理解できません。このような行政システムで、安全に原発を動かすことは、到底不可能だと思います。

もし、原子力発電を進めるのならば、電力会社のネガティブな要素を隠すという体質改善のみならず、広告、献金、天下りなど、金銭を介した、社会誘導を一切排除する方向性を打ち出さない限り
難しいと思います。

さらに、どのプランになるにせよ、近いうちに絶対に、高レベル放射性廃棄物の 終処分場を、決定しなければならないと思います。

以上です。よろしくお願いいたします。

15528 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 １日でも早く、ゼロシナリオを進めて欲しい。 福島での原発事故で、原発の安全性に対する安全神話が崩壊しました。
原発の未来に何の希望も見出せず、逆に子孫に負担を強いるばかりです。
次世代の子供たちに、すこしでも安心の日本国を残してあげたいです。
代替エネルギー等の開発を急ぎ、原発を撤廃し、１日でも早いゼロシナリオの推進を切に希望致します。
ゼロシナリオの選択によって、日本は世界のお手本となるべきです。
期待しております。
宜しくお願いいたします。

15529 個人 無職 ６０代 女性 当然のことながら、原発ゼロシナリオ！です。これ以外
はあり得ません。

　福島原発自体もまだ危険な状態にあり、周辺の人々の被曝に対する不安と生活の見通しの立たない苦悩・・・これほどの大変な状態が現在進行中であるにも拘らず、まだ原発を動かそうとする
なんて、ほんとに罪なことだと思います。大飯原発の再稼働を強行するに際し、野田首相は｢自分が責任をとる」という様なことを言いました。福島原発事故の結果に対する責任をとってから言っ
てほしい！　心底からの怒りを覚えます。
　二度と福島の様なことを起こしてはなりません。また一方で、3連動地震など地殻変動期に入っているとも言われているなかで、原発を止める以外に私たちに残された道はありません。止めたか
らといって即100％安全というわけでないにしろ、止める所からしか出発できません。廃棄物をこれ以上増やさないためにも、原発は一刻も早く止めてほしいと思います。
　まずは、全ての原発を止めるという決断をすべきです。その決断を行うことから、再生可能エネルギー開発・普及に取り組むことや、新しい日本の成長戦略に本腰を入れて取り組む前向きなエ
ネルギーが湧いてくるのだと思います。　いつまでも過去にしがみついてくのはきっぱりとやめて、新しい日本のヴィジョンを作りだしましょう。

15530 個人 家事専
業

４０代 女性 原発はいりません。大飯原発もすぐ止めてください。 １つの原発も動いてない日があんなにあったのに誰も困ってない。原子力発電は倫理的に間違っている。神にでもなったつもりか。経済が 優先される世の中は間違っている。

15531 個人 無職 ６０代 男性 （１）０シナリオを希望します。
基本的に４０年経過した原発は順次廃炉すべきです。

脱原発依存の一番の理由は、放射線の防御技術、核燃料廃棄物の処理技術が未完成だからです。

フクシマ事故は、まだあの程度で済んで良かったです。
近辺の人々には申し訳ない言い方ですが、 悪の自体を考えればゾッとします。
誰しも容易に想像できることですね。
１号炉～４号炉まで、手の付けられない状態になれば・・と思うと。。
いま直ぐ「原発０」とは言いませんが、できるだけ速やかに廃炉工程を考えるべきです。

現存の原発は廃棄物の仮置き場として管理し、 終処分の方法、工程、場所を２０３０年までには提示しなければなりません。
その作業だけでも膨大な費用と国民的合意が必要になります。
どこも受け入れ難い問題ではありますが。

大飯原発３，４号機の再稼働も、暫定的な安全と限定的な再稼働とすべきでしょう。
また、原発が各電力会社の不良債権とならないような措置をも講ずるべきです。

当面、ガスコンバインドサイクルや石炭ガス化複合発電など、 新鋭の火力発電を基幹エネルギーとし、再生可能エネルギーを軸としたスマート技術と、省エネルギー政策とで見通しは十分に立
つはずです。

スマートコミュニティー構想には大きな未来があると思っています。
エネルギーの産業革命が日本の活性化に繋がると信じています。
それらを阻害する規制は、緊急的に緩和してでも早急に実施すべきです。

15532 個人 自営業 ４０代 男性 原発ゼロシナリオでお願いいたします。 今後、想定外の地震や津波、またそれ以外の事が起きて、
冷却等対処ができない状態になり事故が発生する可能性はあると思います。
福島での事故の対応を見てると後手々の対応で、
もはや起きてしまったらどうしようもないといった印象です。

また、使用済み核燃料や放射能廃棄物、除染した土や大量の汚染された
廃棄物などの 終的な処理が決まっていないのに、
行き場のないゴミを増やしてはいけないと思います。

目先のお金にとらわれるのではなく、
「足るを知る」精神で自然やみんなの共存を考えながら
生きて生きたいと思います。

15533 個人 学生 １０代以
下

女性 原発をなくしてください。 原発が夜ノ森のおじいちゃんおばあちゃんをおうちからおいだしました。
お母さんが原発事故がなかったら死なないですんだ人もたくさんいたと言っていました。おじいちゃんやおばあちゃんたちがこんなに苦しんでいるのにちっとも福島のことがニュースにならないのが
不思議です。
お母さんが「大人になったらこんな国出ていきなさい。」といつも言っています。お母さんがどうしてそんなことを言うのかはじめはわからなかったけど、日本は変わることのできない国だということ
がだんだんわかってきました。
これ以上がっかりさせないでください。

15534 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 「0シナリオ」を支持します。これまでの原発中心のエネ
ルギー政策から、クリーンエネルギー探求へと方向転
換すべき時です。原子力は、ミスが起きた場合にカ
バーできないリスクがあり、子々孫々にまで影響しま
す。

　検討委員会が綿密な討議の結果、安全面・CO2排出等4点をテーマとし、随分と苦心されて、三つのシナリオを提示されたことに敬意を表します。
　なんといっても、 重要なのは安全面だと思います。福島原発事故を見て、日本のエネルギー政策が原子力に傾斜していたことに、改めて気付かされました。この国土の狭い日本に53箇所も原
発が建設されていたとは、驚きの一語でした。
　これまで数十年を掛けて原子力利用に多額の予算が費やされ、国以外に民間でもアメリカの原発メーカーを買収するまでし、官民をあげて計画実行に邁進されてきた過去の歴史は厳然として
存在しています。しかしながら、今日になってもまだ原発の廃棄物の捨て場所が決まっておらず、「もんじゅ」の開発は頓挫したままです。これらのことを勘案しますと、原発依存は無理と断念する
時がきたのである、と思います。
　原発を残したいと考える方々の意思には、「せっかくこれまで大金を投じ、自分たちの能力を注ぎ込んできたものは諦めがたい」という念があると思えて、仕方ありません。しかし、物事には限度
というものがあります。今が諦め時です。
　過去に投じた資金や労力は、大事なことを学習するための代価だったと理解して、捨て去るしかないでしょう。そして、エネルギー政策の大転換をして、クリーンエネルギーの開発に注力すべき
です。地熱、洋上風力、ソーラー等候補は既に存在しているのです。
　

15535 個人 自営業 ６０代 女性 原発は０に向かって、今からスタートすべきです。核サ
イクルも同様です。

新しい産業構造の変革のチャンスだからです。また今となっては脱原発にすみやかに舵を切ることが も経済的だということが分ってきました。未規定の
青天井のリスクを抱えたまま再稼動だなんて、政府は日本国を沈めようというのでしょうか。

15536 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 ２０３０年の近未来におけるエネルギーは原発ゼロで
その分再生可能エネルギーで補う。

現在から１８年後は間違いなく人口は減少している。また電気製品の省エネ性能は飛躍的に向上しているはずである。したがって必要電気量は減少している。また再生可能エネルギーの技術も
向上している。ゆえに原発ゼロは夢ではなく実現可能である。

15537 個人 自営業 ５０代 男性 再稼働可能な原発はただちに再稼働。将来の使用割
合は大雑把な３択にこだわるべきではない。原発廃止
は安価な代替エネルギーを確立できてからで良い。

福島の危険は過剰に喧伝されている。理論が情に圧されているに過ぎない。それも出所不明のデマに等しい情報が流布されて信じられているケースが多く、老朽化火力の酷使により４００年に一
度の大地震よりはるかに可能性の高い大規模停電が起きた際の犠牲は無視したアンバランスなもの。高度医療に依存している人や身体の弱い高齢者にとって再稼働反対は死の脅迫であろう。
デマや怪情報の根絶が正しい理解者を増やす。

燃料輸入費による支出増大と不安定な電力供給による企業不安は経済を圧迫している。家庭支出が増え失業率が上がれば必ず犠牲者が出る。自殺者の数は既に十分過ぎるほど多い。また産
業空洞化により円の価値が下がるところまで行ってしまったら燃料を含めた輸入全般に支障をきたし、日本経済の崩壊すら有り得る。そんな社会を子孫に継がせたい人はいない。経済力が命を
守っている事をもっと周知すべきであろう。各国の平均寿命とGDPはほぼ比例関係にある。

使用済み核燃料の始末の鍵は第４世代原子炉にある。研究は怠らないでいただきたい。再生可能エネルギーは理想的だが、現状では非常に限定的な役割しか果たせない。新発見やイノベー
ションに期限を設けるのはナンセンス。現行の原発の廃止は時期ではなく状況によって行うべき事。

15538 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 １．再生可能エネルギー比率は全て２０％が適当
２．福島原発事故の原因究明と安全システム強化を早
急に
３．石炭火力発電所に揚水機能付加を提案
４．ＣＯ２削減は海外で日本の技術・資金支援で共同
開発を

１．再生可能エネルギー比率は、現行エネルギー基本計画の通り２０％が適当。残りの８０％を原子力と火力で受持つこと。太陽光や風力は自然任せの、その利用エネルギー密度も小さいからコ
スト高で設置面積も大きい。これら再生可能エネルギー比率を過度に増やすと、既存のバランスの取れた電源構成に歪を与え、供給信頼性を反って損いかねない。従来の日本や欧州全体の電
源構成比率が良い事例を示唆している。エネルギーセキュリティー・発電コスト・供給信頼性・原子力発電の安全性・環境保全・経済成長・雇用確保などの各要因が相互に影響し合って作り上げ
られた一つのバランスの取れた姿であると考える。従って、再生可能エネルギー比率は２０％程度が実現可能で 適な目標である。
２．福島原発事故究明の徹底とより安全性の追求を願う。事故原因分析を地震・津波其々区分して進め、広く情報公開を願う。又、既存の安全系の機能有無、事故の教訓に立って、予備電源確
保と迅速なる復旧方法の確立を願う。これら一連の安全確認が国際的にも認知されれば、世界で も安全な原子力発電所を作って行く前向きな姿勢が世界から日本に期待されていることと信じ
る。
３．石炭火力発電所の夜間帯の設備能力の余剰分を活用して、低圧蒸気タービンを昼間の電力ピークと周波数調整運転が可能となるような蒸気アキュムレータ発電システムの追設を提案する。
需要地近傍でのピーク電力帯で周波数調整も可能なので、このサブシステムの導入効果は甚だ大きいと期待され、再生可能エネルギー開発促進にも貢献するものである。
４．ＣＯ２削減は国内のみならず、海外での再生可能エネルギーを開発支援することでも経済的かつ人的負担も適度に進められる。例えば、国連のＣＤＭプロジェクトへの技術的・経済的開発支
援を現地オーナーと共同実施することで、若手人材育成の場としても取組める効果もある。政府が推進している二国間オフセットクレジットへの展開にも大いに期待。

15539 個人 家事専
業

４０代 女性 全原発は10年以内に全て廃止に?地震大国であるとい
うのに、事故の予防・処理すら出来ない日本政府と日
本の電力会社には到底任せられません?子供の未来・
日本の未来の為に全て廃止にしなければ日本は消滅
します。

全原発は10年以内に全て廃止にしてください?理由は、地震大国であるというのに、事故の予防・処理すら出来ない日本政府・まるで役立たずなどころか殺人の方向に押し進めていく保安院・保
安院と同様の日本の電力会社には到底任せられないからです。子供の未来・日本の未来の為に、全て廃止にしなければ次に大地震が起こる時・何かしらのトラブルが生じた時に日本は消滅しま
す。私達の愛する日本と我々の命を、命の大切さを考えずに原発を突き進めるあなた達などに失われたくありません?あなた達は殺人者であり、世界の恥です！恥と自分達の罪の深さを知るべ
きです。瓦礫運搬も即刻やめて下さい?福島を石棺にするしかないです。そして、福島をはじめとする東北の方達に十分な賠償金を支払うべきです！日本は電気を使いすぎなのです！そもそも大
多数の国民に不要なパチンコ屋を全て辞めさせ、夜の無駄なネオン・無駄な各種や店内の明かりを減らせば原発など不要の筈です。日本政府の経済界との癒着の為に私達の命は脅かされなけ
ればならないのか?そんな馬鹿な筈はない?情報操作もいい加減にして下さい。大震災以来、日本政府・保安・東電には心底本当に呆れ、怒りを感じております。



15540 個人 法人等 ２０代 女性 現在の原発は順次廃炉にし、新規原発の建設を行わ
ず、原子力燃料サイクルからの完全撤退を目指してい
く。
同時に再生可能エネルギーへの移行を国策として勧
めてほしい。

現在の原発は順次廃炉にし、新規原発の建設を行わず、原発輸出もやめ、再処理や構想増殖を含めた全ての原子力燃料サイクルからの完全撤退を目指していく。
同時に資源の乏しい国だからこそ再生可能エネルギーへの移行を国策として勧めてほしい。
「作らず・持たず・持ち込ませず・持ち出さず」これ以上の核の被害をなくすという国際社会に対してのイニチアティブを取って行って欲しい。

理由：
六ヶ所村再処理工場事故が起これば放射能汚染が もひどいとも言われている、岩手県三陸海岸出身です。
また、チェルノブイリの影響をいまなお受けているベラルーシのゴメリ地方・チェチェルスク地方に滞在していたこともあります。
原子力燃料サイクルは調べれば調べるほど見切り発車と言わざるを得ず、賛成できません。個人的には石油・鉱物資源の少ない国だからこそ太陽光や風力波力地熱でまかなうべきだと思って
います。

有事対応について、日本原燃と六ヶ所村役場と青森県と岩手県に問い合わせた時、どこに聞いても管轄外としか言われず、余計賛成出来ないと思いました。
福島第一の事故では、本当に何も考えていなかった・どうにも出来なかったということが路程したなと思いました。
今なお収束がつかない福島第一原発、補償の目処が立たない避難民、国際基準では汚染地区と呼ばざるを得ない場所に補償も選択肢もない多くの人が住んでいるということ。
また、毎週金曜日の首相官邸前抗議、主催発表17万人の代々木のイベントにもかかわらずそれらを置き去りにしたまま再稼働をするということは、国民の方をまったく向いていないとしか思えま
せん。
次の選挙では、原発政策に対し否定の立場を明確にしている方にしか投票しません。

原発安全神話を押しつけるのではなく、そのメリットデメリット、有事の想定と対応、その他再生可能エネルギーの選択肢についてを広く知らせることが必要ではないでしょうか。
また、送電と発電の分離についても踏み込んで、エネルギーの選択が出来るようにして下さい。

15541 個人 無職 ５０代 男性 私は放射性廃棄物が貯まり続ける原発は使用を止め
るべきだと考えますので、選択肢も「ゼロシナリオ」を
指示します。そして新エネルギーの普及を早めて拡大
するために、地域独占の電力供給体制を見直すべき
です。

示された3つのシナリオのなかで、私は「ゼロシナリオ」を指示します。原子力発電は出来るだけ早く止めるべきです。その理由はいくつか有りますが、もっとも大きな理由は、今ある原発はその運
転に伴って発生する放射性廃棄物を処理する方法が無いからです。その影響がなくなるまで何年も保管し続けるというのはナンセンスな解決策です。原発は放射性廃棄物を蓄積し続けるという
この大きな欠点が解決しない限り使用するべきではないと考えます。

同様のことが事故の後処理にも言えます。3.11で原発事故と自然の恐ろしさを実感すると同時に、人間が造った物は必ず壊れたり故障したりすることを再認識しました。事故を起こさない原発を
造ることは不可能です。ですから事故が起こって放射性物質が外部に漏れ出た場合、その処理方法を確立しておく必要があるのですが、それが出来ていません。除染作業といっても放射性物質
を含んだ土などは集めて隔離保管するしかないというのは困ったものです。放射能物質を完全に無害化する技術が開発されるまで原発は使用を止めるべきだと考えます。

ゼロシナリオは他と比べて再生可能エネルギーをより拡大する必要があり、太陽光を導入するなど経済的負担が重くなるとありますが、私は再生可能エネルギー拡大のためには電力の生産供
給体制を全面的に見直す必要があると思います。シナリオを検証するに当たり踏まえるべき視点として挙げられているエネルギーシステム改革を早く進めるべきです。

省エネ、分散型エネルギーが重要との意見は私も同感です。50/60ヘルツの周波数の壁を取り除き、10電力会社による地域独占を止め、発送電を分離することで、誰でも発電に参画できるように
する。

それと、需要量に合わせてそのつど電気を作る今のやり方は無駄が多いので、蓄電池を組み入れて無駄をなくすべきです。それによって再生可能エネルギーも効率よく利用できると思います。そ
の結果、化石燃料の使用が減りCO2の削減にも期待できます。具体的には、各地の変電所毎に蓄電池を置いて、周辺の家庭や工場でいろいろな方法で作られた電気を捨てる事無く全て蓄え
る。それをその地域で利用すると同時に、広域でバックアップもし合う。今後更に蓄電技術の向上に力を注ぐべきです。

容易ではないことは理解できますが、電力の生産供給体制の見直しは必要です。そして使用する電気を私たちが選べるようにしてください。それによって再生可能エネルギーによる発電が、シナ
リオ以上に爆発的に普及する可能性は十分にあると思います。先ずは改革の具体的な工程を示してください。

以上
15542 個人 自営業 ６０代 男性 １．ゼロシナリオを選択します。 地震国である日本で、このまま原子力発電を続けていけば、遠からぬ将来に第二のフクシマの惨劇が起き、日本中いや世界的に人間の住めない汚染された地域が増えてしまうと思います。

一日も早く原発は廃止すべきだと思います。

15543 個人 無職 ６０代 女性 原子力発電を廃棄にし、それに変わるエネルギーに速
やかに取り組むことを望みます。
ゼロシナリオに賛成。ゼロシナリオで。ゼロシナリオ
で。

人間の力で制御できないものを取り入れることの危なさを感んじる。原子力を廃棄しても私たちの生きている間に安全にはならない。六ヶ所村の中間保存施設のその後の行き場もなく利用方法も
まだ確定できない。これから日本中の原子力がどのように廃棄の道筋をたどり安全に保管されるのかわからない。地震国の日本で保管されているときにもどうなるのか・・・？発電を原子力から自
然エネルギーに移行し安全な生活を望む。生活の質や形態の変更があるかもしれないが安全に生活をしていきたい。日本の経済の方向を変えても原子力は廃棄して欲しい。

15544 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発は即時停止し全て廃炉に。地震多発国にある原
発がいかに危険で事故の被害がいかに甚大なものか
が認識された今、原発全廃を決めねば将来に禍根を
残す。国土の安全はエネルギー問題等より重視され
ねばならない。

福島原発事故の原因が、東電のいう「想定外の津波」ではなく、津波到達前の地震による機器の損傷であった可能性が高いという。
その状況下で関電大飯の再稼動など、どう考えても理解できない。
首相はじめ政府は「責任をとる」と言うが、福島の処理さえも後手後手に回っている状態で一体「どんな責任」をとれるというのか？
電力会社以外の産業界は、過去のオイルショックや幾多の困難を乗り越えてきたことから考えて、原発なしでもやっていける力をもっているはず。
2000年の歴史を持つ我が国土全体がチェルノブイリや福島避難地域のように「いつ帰宅できるのかわからない」状態になることを回避するため、少々の辛苦に耐えてでも「原発ゼロ」を目指すべ
き。

15545 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電完全廃止に向け、国は直ちに計画的かつ
具体的努力行動を開始せよ

現代世界史に汚点として残る事故をおこしておきながら、原因も責任も追及する事なく点検休止中の原発再稼働ばかりに走るのは急場しのぎにしか過ぎないし、それを黙認し一点集中に偏るの
は全く以て自殺行為に等しいし、一先進国として諸外国に対し責任を果たしているとは言えない。
電力不足による経済活動の停滞が懸念されるのであれば、早急に国を挙げて代替手段を模索すべきであるし、代替手段による電力確保が確率するまでの限定的処置であるならば一部原発の
暫定的稼働に国民も理解を寄せられると考える。
国は近い将来原発完全廃止のエネルギー政策を明確にし、実現に向けて計画性のある具体的努力行動をいち早く開始しなければならない。

15546 個人 無職 ６０代 女性 日本にあるすべての原発の再稼動を止めてください。
未来ある子供たちの為に。世界に恥じる日本にならな
い為に。100パーセント止めることだけが私の意見です

日本はこのままでいいのでしょうか。
原発を動かすという事は国際的にも恥ずかしい愚かなことと思います。日本で汚した空気は上昇気流に乗って世界中に流れ、世界中を汚染しました。ラジオＴＢＳ局では地球は動いている一日に
4万キロを旅するのだから…という言葉を流すのをやめました。
若い人達が希望を持って生きることができる環境を残す事が私たち年寄りの残された仕事だと思っています。それで、このようなパブリックコメントを送ることにしました。
平凡に真面目に62年間日本で暮してきました。確かに生まれた頃は貧乏でだんだんと町が街になり、電化製品が増えてきた時は嬉しく思いました。でも今回の福島原発の地震によるメルトダウン
に関しては情報が私たちに届くのが遅いです。私はこの原発事故によって今迄私が文明として享受していたことを反省しています。
遅くなって届いた情報でも日本という火山国家が地震大国が『原発』という方法で発電することが危険極まりないと理解できました。
随分以前に、皇居に原発を　という本があったように思います。それが極端だとしても東京に原発をつくることができますか？
ほんとうに原発は安全だと言えますか？言えないでしょう。
原発が止まると経済が落ち込んでしまうと心配するという方は原発のある建物を自分の住居として暮す事はできますか　世界の他の国のように電力会社本社が原発の建屋と続いた敷地に建て
る事を約束してくれますか
わたしはそれができないならば　リスクのある方法での電力をつくるやり方は止めてほしいです。原発は発明された時と同じお湯を沸かしタービンを回すことでしか電力をつくることができません。
放射能で死んだ人はいないとうそぶいた政治家がいます。
急性毒性としての放射能は余程の事でないと死には至りません。しかし、慢性毒性としてあるいは水俣病のように身体の中で変化し子供に遺伝する形で残っていきます。チェルノブイリの子ども
達が今まさに苦しんでいます。印刷工場の化学薬品もアスベストの問題もその場で死ぬということがないから長い時間放置されいまになって死につながる大きな問題になっています。濃縮され血
液に内臓に残されて次の世代に繋がっていくのです。そのことすら知らないで政治家など　とても恥ずかしい。
日本人の能力があれば火力発電のＣＯ2を減らす事や地熱発電を効率よく動かす事もできるはずです。規制をはずし、各省庁の手柄とりをやめ、真に日本の為に働き原発のない誇れる日本にな
るように働いてほしいです。
私は出来る限り電気を使わないためにアンペアを低く設定して生活しています。洗濯機を使わず手洗いしています。エアコンも人が来た時だけ使います。昨年蓮ほうさんが暖房便座を消すように
言った3月12日から便座の電気も消しました。
未来のこどもたち　若いひとたち　世界中のひとが放射能の脅威におびえないように日本の原発はやめてください

この文章を書いているときにパソコンがおかしくなり文章のあちこちを切り張りするように勝手に動きました。やっと正常に動くようになったので送信いたします。デバッグしてウイルスを除き、ソフト
を正しく動かしてください

15547 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原発比率０％を選択します。理由は原発は存在するだ
けで放射性物質を放出するからです。放射能は人体
に有害です。原発０を約束してくれるなら電気料金の
値上げも受け入れます。

基本的人権をふみにじられた人々がいます。それは日本人です。
社会的差別を受けてきた人々がいます。それも日本人です。
放射能で汚染された人々がいます。それも日本人です。

人間の基本的人権をふみにじっている人々がいます。それも日本人です。
社会的差別をして生きている人々がいます。それも日本人です。
放射能で汚染している人々がいます。それも日本人です。

人間が人間の人権をふみにじり、人間が人間を差別し、人間が人間を汚染しています。それが日本という国です。

原発比率０％を選択します。理由は原発は存在するだけで放射性物質を放出するからです。放射能は人体に有害です。日本には誇るべき非核三原則があります。これを守るならばそもそも原発
は作られてはならないものでした。昭和40年代の暮らしに戻り、減エネルギー脱原発を国民の目標にするべきです。原発０を約束してくれるなら電気料金の値上げも受け入れます。

15548 個人 その他 ４０代 男性 この３提案の中ならば原発０シナリオ以外にありませ
ん。福島第一原発事故はどう考えても人災であり犯罪
です。この現状での原発の再稼動は国民を侮辱して
いるとしか言いようがありません。

どこにも捨てられない核のゴミを出す原発はもうそれだけの理由で利用するべきではないと考えます。みなそこのところを考えさせないようにうまく騙されていたのですね。私も知っていながら考え
ないようにしていました。けれどこの取り返しのつかない事故で皆もう気がつきました。すでに作ってしまった原発の廃炉と核のゴミの処理のためだけに限った原発の研究は必要です。発電は原
発０ベースでオールジャパンでそして世界の知恵も借りながら進んでいく未来を強く望みます。いまそれでも原発は必要だという方の多くは経済が停滞してしまうといいます。しかし電力問題の前
にすでに経済はとっくに停滞しているのです。そして右肩上がりの経済が続くなどとほんとに皆は考えているのでしょうか？地球と世界の資源は当たり前に限られています。エネルギーを増やし続
ければその資源を食い尽くすだけです。もうそんな時代ではありません。経済 優先ではなく、ほどほどの生活を楽しむべきです。ＣＯ２による地球温暖化のためにも原発は有効という意見もあり
ますが、ＣＯ２根拠説は証明されていません。もちろん無駄なＣＯ２排出には反対です。原発の核燃料は作り出すために相当なエネルギーを使っているし、その時点で放射性のゴミも大量に出ま
す。化石燃料の枯渇と言いますが、ウランだって同じように枯渇するのです。夢のエネルギーでも何でもありません。人類の大失敗と考えます。ましてや高速増殖炉や核燃料リサイクルなどの実
現不可能な幻想にいったいこの国は国民の税金をいくら使ってしまったのでしょうか。誰が責任を取ってくれるのでしょうか。福島第一原発の事故の責任を誰が取ってくれるのでしょうか。過去の
反省なきものに未来はありません。失敗を認めて新しい未来に進むべきです。原発無しで心豊かに暮らせることを世界に発信するべきです。それがこの事故を起こしたこの国の責任の取り方で
す。それ以外には考えられません。原子力推進事業は経済界とかの圧力よりもきっとアメリカというとてつもない力があるのでしょうとも考えます。政府はパブコメで意見聞くまでもなく解っているの
でしょう。原発問題はエネルギー問題ではありません。
原発０の未来を強く望みます。

15549 個人 その他 ３０代 男性 原発稼動に絶対反対。代替エネルギーへの早期転
換、およびその開発への資金注入願う。また、自然に
対して も優しい形での使用済み核燃料処分の方法
を模索。

6月8日に行われた野田首相の原発再稼動容認会見、これは国民の大多数が失望と怒りを持って受け止めました。国民の声を真摯に受け止め、政府を揚げて大至急脱原発に政策をシフトしてく
ださい。原発が停まったら夏場に深刻な電力不足が発生するなどという情報は、もう大半の国民は原発推進派の脅しであり、言い訳であるということは知っています。必要とあれば国民は必ず
「節電」に協力します。企業のオフィスや工場、我々一般家庭以外の場所の節電を無理なく徹底させてくれれば良いだけの話しですよね？原発有りきの議論でなく、原発がないところから議論を始
めれば、自然と解決策は見えて来るはずです。

あなたたちに「フクシマ」の声は届いていますか？？

あなたたちは「311」に一体何を学んだと言うのですか？？

もしその耳と心とをつなぐ大切な「良心」という回路が切断されているのであれば、今すぐつなぎ直してください。

たくさんの「切実」な「大切」な声が聞こえてくると思いますから。

15550 個人 その他 ５０代 女性 原子力依存度はゼロ希望。狭い国土に活断層の脅威
を抱える日本に、そもそも原発建設をするべきではな
い。今回の事故で,自然はつねに想定外であり、人間
のコントロール能力には限界があることを思い知った。

原子力発電への依存度は２０３０年、またはそれより早期にゼロにすべきと考えます。再稼働した原発は停止すべきです。

理由は、３１１の事故のように、ひとたび事故が起これば人間のコントロールのできない怪物である原発を作ってしまうこと自体が正しいこととは思えないからなのと、日本という国、また原発建設
地に、活断層の活動による地震が起こる可能性がつねにあるという事実があるからです。

　
原発が電力確保のために必要だという主張はあまりにもおかしい。

自家発電装置の確保で企業も防衛しているとききます。
また関西電力では原発再稼働と同時に火力発電を制限したという事実もあります。
電力会社の経営破たんを避けるために動かすとは、あまりに無謀なリスクを冒していると言わざるを得ません。

おもに５０歳以上の男性の方々の決めたことで危険に向き合うのは若者と女性です。
実際の被害もさることながら、こういう無謀な決断を下せる国という意味で日本が世界から悪い意味で驚かれるか、貴重な経験を生かすことでリスペクトされるかの正念場です。

スェーデンのように国民投票で脱原発を達成した国もあります。どんどん参考にすべきです。
代替エネルギーの開発も日本の技術が生かせるでしょう。

目先の経済、大きな企業の経営問題よりも私たちの命の問題だとおもいます。

15551 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 政府の皆様への要望 原子力発電というシステム自体に反対します。すべての原子力を使用した行為に反対です。原子力発電をゼロにしたいです。

発電の効率性という一つの経済効果のみで生命や未来への不安をおざなりにしてはいけないと思います。
政府の皆さんは、子供に本当に正しくて明るい留保のない未来を約束できますか？
僕は、使用済み燃料の問題ひとつとっても明るい未来が来るよと胸を張ることができません。
福島の事故が起こるまで日本の国土で日本国民が立ち入れない地域は皇居や基地を除いてありませんでした。
政府の皆様は福島の30キロ圏内や郡山に進んで住みたいですか？
政府の皆様は福島で獲れた魚や農作物を数年にわたって摂り続けることができますか？
政府の皆様は坂本龍一さんや村上春樹さんや大江健三郎さんが間違っていると思いますか？
政府の皆様が1万年後の日本を想像できますか？
想像してみてください。
ただ、想像してみてください。
わかるはずですよね？

15552 個人 無職 ６０代 男性 原発は維持。今般の事故の原因は電源喪失。日本の
原発は耐震性あり。技術の粋の原発推進により国際
競争力を高めるべき。火力は燃料代が嵩み国際収支
を悪化し環境を汚す。風力や太陽光は代替エネには
ならぬ。

１．今般の福島の事故は地震による原子炉の崩壊ではない。津波により電源が
喪われたことによる水素爆発である。福島第２や女川では地震により原子炉が停止し、安全に冷却されている。日本の原子炉は耐震性はあると考えてよい。
２．原発は現代技術の粋を集めた「技術の固まり」である。今後、日本が発展していくためには技術立国となることが重要。そのためには原発の技術者の養成、技術の維持・向上は欠かせない。
３．火力発電を増やすことは燃料の輸入増による国際収支悪化を招く。昨年の３月以降で年間３兆円もの輸入増となっている。更にはＣ０２の発生増による環境汚染問題も惹起する。火力発電は
今後はむしろ減らすべきであろう。
４．風力・太陽光などの再生可能エネルギーは原発の代替エネルギーにはなりえない。２０１０年の原発による発電量を太陽光で賄おうとすると千葉県に匹敵する面積のパネルが必要といわれて
いる。風力でも同様である。
５．日本の周辺の中国・韓国・台湾には原発が数多く設置されている。その安全性については疑問視する声がある。日本が原発から撤退してもそれらの国で事故が起きれば当然に、日本にも甚
大は被害をもたらす。福島どころではないだろう。日本の原発技術を更に高めて、それらの国の原発の安全性に貢献する方が現実的であり、理に叶っている。そのためには日本で原発を止める
わけにはいかない。むしろ更に力を注ぐべき分野である。
６．福島から洩れている放射線の人体への影響度はどの程度なのか。除染は必要なのか。広島・長崎では除染は行われていないのになぜその後の被害は無いのか。過去のデータと人体への
影響度を科学的に説明して、無用な心配を抱かせないいようにするべきではないか。



15553 個人 法人等 ４０代 女性 原発はすべて廃止、2030年までに原発0％。自然エネ
ルギーへの転換を今すぐお願いします

福島原発事故により、放射能が海へ空中へ拡散され、福島の人だけでなく、広範囲にわたる人々の健康に今後悪影響が心配されます。放射能汚染によって故郷を追われ、土地や財産を失い、
故郷に残っていても放射能汚染とともに生きなければならない不安は二度と繰り返してはいけません。

たとえ原発が安全であるとしても、原発稼動によって作り出される有害な廃棄物は何万年も管理しなければならないことは、将来の世代に膨大な経済的負担と危険を負わせるもので、断じて許さ
れません。

すべての原発を今すぐ廃止してください。今、すぐです。大飯原発もとめてください。
国民の大多数がそう願っています。原発を使わなくてすむならば、国民は節電に喜んで協力します。

巨大独占企業である原発を有する電力会社、原発メーカー企業と癒着した経済産業省が、ここまでいびつな原発依存のエネルギー政策、経済構造をつくっています。ドイツのように、エネルギー
も第一次産業も地産地消の、地方がそれぞれに豊かになる経済構造にしていくべきです。ドイツには電力会社だけで何百社もあり、消費者が自由に電力を選べます。日本もそうすべきです。消費
者庁もっとがんばってください。

自然エネルギーこそ成長産業であり、雇用を生み出します。
今すぐ、自然エネルギーへ全力でシフトしてください。
2030年「までに」原発0％を選択肢の中では指示しますが、その内容は、2030年まで待つのではなく、今すぐ、今年0％でお願いします。

15554 個人 家事専
業

３０代 女性 原子力発電所は絶対に反対。2030年までにゼロパー
セントでなく、直ちに国内全ての原発を廃炉にするべき
だと強く思う。地震国の日本に原発は危険すぎる。
日本は、未来を大事にする大胆な政策転換を行うべ
き。

私は、10代の時にチェルノブイリ事故があり、親と一緒に原発反対デモに参加したことがあり、そのこともよく覚えています。その後もチェルノブイリで何が起こっているかということを知る機会もあ
り、放射能については、いろいろ言われていますが、恐ろしいものだと思っています。

その当時から今まで日本には原発がどんどん増え、当時の原発に反対していた人達は、原発を止めるどころか増えることを止めることもできませんでした。
その結果、2011年、チェルノブイリと同じ、レベル7の事故が福島で起きてしまった。

福島事故での影響は莫大です。どれだけの人が苦しい思いを強いられているのか、政府は、野田首相は想像してみるべきです！野田さんは今騒がれているイジメ問題で「人の痛みをわかる人
間になって欲しい」と言いました。
わたしは声を大にして言いたい、「野田首相、あなたは人の痛みがわかるんですか？わかる人間だったら、福島も収束しないままの再稼働なんてあり得ません！」
と。

地震大国の日本、断層だらけの日本に原発は要りません。原子力の安全を司る規制庁だって、できる前から目に見えてるようです。規制委員会のメンバーのノーリターンだって、附則がつけら
れ、もうほねぬきもいいところじゃないですか。
そんな規制庁だって信用なんてできません！日本はこの事故をきっかけに、日本の子供達の将来、つまり日本の未来を守る大胆なエネルギー改革が必要です。2030年までに原発ゼロではなく、
即刻ゼロ、全て廃炉にするべきです。

超危険な再処理施設もすぐに諦めるべきです。

事故が起きなくても、原子力発電所を動かすということは、使用積み核燃料を生産することになります。処理方法が決まっていない、とんでもない毒物をこれ以上、未来の子供達に押し付けるの
は、絶対に反対です。

チェルノブイリの事故では日本の原発を止めることができませんでした。でも、今回は違う。母になった今、子供達の未来を守るため、声を大にして、原発の危険性を訴え、反対するすべての国民
とともに、日本の原発を全機止めたいと思います。日本の政府は、主権者である国民の声をよく聞き、未来を考えた賢明な判断をするべきだと思います。
この腐敗しきった日本のシステム原発の運営を任せることなんて絶対にできない！

15555 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発は、将来的に速やかに稼働ゼロとするべきです。 日本は、疑問の余地ない地震大国であること、そして、昨年の3.11の大地震以来、もはや日本はかつての国土ではなく、いつまた、大きな地震に襲われてもおかしくない状態です。このことは、ス
マトラ沖地震が、8年後の今年また起きたことからも、明らかなはずです。
　また、そもそも原子力発電所は、電力会社が抱える下請け労働者の過酷な、そして生命にさえ危害を加える作業を伴います。「原発ジプシー」とさえ呼ばれる多くの出稼ぎ労働者、非正規労働
者の健康と命を犠牲にするようなしくみを持たざるを得ない原発は、日本の憲法の精神にそもそも反しています。
　さらに、原発立地県をみれば明らかなように、現在の日本の原発は多くの自然を破壊さえしています。また、過疎地をねらったように原発を建設し、その地域の経済構造を原発依存へと転換し、
地方自治体として自立できなくしていることも、一種の犠牲を強いるシステムだといえます。
　そして、 大の問題は言うまでもなく、放射能汚染被害の可能性がゼロには決してならないことです。原発事故は取り返しのつかない被害を市民にもたらします。そして、福島の原発事故のあ
と、いまだにそこに住み続けている福島県民に今後どれほどの健康被害が出るかもわからない状態です。
　また、歴史的に原発からもたらされるプルトニウムは、自民党はじめとした歴代政治家たちが、安全保障上手放したくない潜在的核兵器として理解されていることも、忘れられてはなりません。

　以上の点から、原発再稼働に強く反対し、速やかに原発ゼロをめざすべきだと思います。

15556 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 3.11の福島原発事故で明らかな原発の危険性から、
私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかありませ
ん。原発を続けることは、将来の子どもたちにどうする
こともできない危険な放射能を残すことです。

使用済み核燃料をどう処理するかの技術も処分場所も不確定ななかで、原発を稼動することはできません。放射能は、いったん外へ放出されると私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を
失った福島県民のことを考えれば、原発をなくすことが重要であり、「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。また、原発立地自治体には、新たな地域経済復興施策を
実施することを求めます。「ゼロシナリオ」のほかに、私たちの安全を確保する選択肢はありません。

15557 個人 自営業 ４０代 男性 出来れば、全て廃炉にして、処理を迅速にしてほし
い。経済成長と言っているが、どうして成長しなければ
いけないのか、今の世の中、便利すぎと思う。

今、この時だけが過ごし易ければ良いのか？お金を多く持っているのが良いのか？人間はそんなものなのか？欲が強い人が、国の中枢にいていいのか？関係ない事かも知れないが、原発の事
故以来こう思うようになった。未来の人たちに、尻拭いをさせて、胡坐をかきながら暮らしているとしか思えない、無責任な行動。これからの人たちは、どのような環境で、生活し子育てしていくの
か？少しでも良い環境で、私は次の世代にバトンタッチしたい。それが義務だと思うのだが？原子力発電で出る廃棄物は、どうするのか？東電はやりきろうとしているのか？これまで、原子力を
推進してきた自民党議員や歴代の総理大臣、担当大臣の責任追及は、どうしてやらないのか？責任がないのか？時効にでもなってしまったのか？これだけ何世代にも迷惑がかかる事をしてお
いて、高みの見物で、知らん顔は、おかしすぎる。東電の態度にも疑問である。なぜ、セシウムが降り注いだ所に行って、謝罪しないのか？こちらも知らん顔だ。小田原もセシウムに汚染された所
だ。国の決めた、いい加減な基準値以下な物もあるが、基準値以上の物もある。国、県、市の対応にも疑問が多い。微量でも降り注いでいる事実があるのだから、ちゃんとした対応を求めたい。
決められた品目は、対応するがそれ以外は対応しない、東電の態度も、不思議で理解できない。ともかく、放射能汚染無くしての原発は、即刻廃炉にすべきだ。少しは、未来の事を考えたらどうな
のか・・？

15558 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年には原発を０％とすること。
不足する電力は、天然ガスを中心とする火力発電で大
部分を賄い、いわゆる「再生可能」エネルギーを補助
的に用いること。

2030年と言わず、可能な限り早く原発は全て廃止すべき。

　仮に「地球温暖化」が本当であったとしても、天然ガス火力は総合的に考えて原発よりもＣＯ２及び廃熱の排出量が少なく、発電効率が高いと考えるので、これを主力とするべき。
　さらに、天然ガスは将来的に日本で自給可能なエネルギーとなる可能性があるので、メタンハイドレードの採掘技術を大胆に研究するべき。

　再生可能エネルギーは、引き続き研究を進めつつ、徐々に普及をすすめるべきだが、２０３０年までという時間軸の中では「補助的」活用にとどめるべき。

15559 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 3.11の福島原発事故で明らかな原発の危険性から、
私たちの命を守るには「ゼロシナリオ」しかありませ
ん。原発を続けることは、将来の子どもたちにどうする
こともできない危険な放射能を残すことです。

使用済み核燃料をどう処理するかの技術も処分場所も不確定ななかで、原発を稼動することはできません。放射能は、いったん外へ放出されると私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を
失った福島県民のことを考えれば、原発をなくすことが重要であり、「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。また、原発立地自治体には、新たな地域経済復興施策を
実施することを求めます。「ゼロシナリオ」のほかに、私たちの安全を確保する選択肢はありません。

15560 個人 無職 ６０代 男性 原発は０％に。本当に国民の意見を聞く気があるな
ら、少なくとも全国各地の簡易裁判所がある程度のエ
リアにおいて希望者全員を受け入れる姿勢で実施す
べきでしょう。さらに昼間と夜の開催、保育の場所確保
もして。

今までに出てきている原発関連資料のどれを見ても、原発無しでもやっていけるという状況でしょう。本当に不足するなら関電は宮津火電をどうして動かさなかった。ここ二・三日の猛暑でも原発
無しでもいけることが実証済み。外国の学者が言っています。日本のような地震がどこにでも起こる地域で原発すること事態考えられないと。まだまだ福島の事故がきちっと総括されてないし、被
災者に対する保証もないし。こんな状態をいつまで続ける、それに新たな福島作り出していいのかと思いませんか。日本中の人々が沢山反対してるのは脱原発の集まり見ただけでもわかるでしょ
う。公聴会やるぐらいなら大臣たちが街頭で意見を聞いたらどうですか、それでこそ国民のことを考えている政治でしょう。国民の声を「大きな音」と言っているようでは無理ですかね。政府の人は
福島に行って避難している人に膝を交えて原発への思いを聞いてください。パブコメもいいけど、生の声を聞くために全国津々浦々で子持ちの人のために保育施設も作り、誰でも参加できるため
に昼の部と夜の部を作り、質疑応答のできる公聴会をやってください。当然電力関係者は外してくださいよ。発言はしたい人はさせる、排除したりしない。これぐらいのことやらなあかん状況にある
と思いませんか。東京の人に言います。福井の原発に事故があれば、琵琶湖が確実に汚染されます。そうすると関西のほとんどで水が飲めなくなります。しっかり認識してや。

15561 法人・団
体等

会社員・
公務員

４０代 男性 地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定
されています。その中で、原発の安全性を保つことは
不可能でしょう。「ゼロシナリオ」の他に私たちの安全
を確保する道はありません。

放射能は、いったん外に出ると私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を失った福島県民のことを考えれば、原発をなくすことが重要であり「ゼロシナリオ」しか選択肢はありません。

15562 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ３．１１以降の福島原発の事故と、現在の福島の現状
を考えたときに、
子ども達の命を守っていくためいかなる理由があろうと
も、
ゼロシナリオを選択していかなければならないと思い
ます。

将来を担う子ども達の命を守るため、そして日本の復興をすすめていくため。

15563 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 安全が担保できない原子力から脱却すべきです。
2030年0パーセント原子力案を支持します。

原子力は無駄のない素晴らしいエネルギーだと思います。
ただ、これは安全性が100パーセント証明されたときに言われるべきものだと思います。
日本は昔から地震が頻発する国です。そういう場所にあるので仕方ありません。
ただ、原子力発電所がそういう場所にあるのは納得がいきません。
私たちは今までそういうリスクに気づかないでいました。それに気づいたのが3月11日の地震ではないでしょうか。
今後東京、東海、南海で大きな地震が必ず起きるといわれています。それ以外の場所でも起きる可能性があります。
それだけではありません。もし外的攻撃を受けた時どうなるのでしょうか。
一度汚染されたら長い間住めなくなります。日本全体がそうならないとはだれも保証できないです。今の状況では。
誰でも選択の時があります。
100年後の子孫が幸せに暮らせるように考えなければならない良い時期なのだと思います。
広く意見を集め日本の英知を結集して議論して決定してほしいと思います。

15564 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 2030年時点での原子力ゼロシナリオを支持。原子力
はひとたび事故が起きた場合の被害が他の発電方法
に比べて甚大で壊滅的だから。かつ、事故は「絶対に
起こらない」とは誰にも言えないから。

2030年時点での原子力ゼロシナリオを支持。原子力はひとたび事故が起きた場合の被害が他の発電方法に比べて甚大で壊滅的だから。よく「自動車だって凶器になりうる。便利さと危険度をは
かりにかけたうえで便利だから発展している」という言い方があるが、一回の事故が起きたときの原子力の時間的・空間的な破壊力は自動車（飛行機等も含めて）とは比較にならず、圧倒的に大
きい。この点で、前出の単純な比較論は詭弁としか思えない。
そしてその原子力の事故は福島も含めて現実に世界で起きているし、今後も「絶対に起こらない」とは誰にも言えない。今後、原子力による壊滅的な事故が起きて人類の存続そのものが危ぶま
れる事態になったら、「経済とのバランス」とか「便利さとのバランス」といった議論は全く意味がない。
これは、人類の生存基盤そのものを維持しようとするのか、それとも放棄するのか、という問題であり、答えは自ずと明らかで、原子力ゼロ以外に選択の余地はない。
これからの我々人類にとってのエネルギーの選択は、「どれなら可能か」というそろばんの問題ではなく、「何を達成するか」という意志の問題だと思う。それを日本から発信し、達成しなくては、福
島原発事故を経験した意味がない。

15565 個人 その他 ２０代 女性 2030年までに「原発ゼロ」を支持します。 東日本大震災が起きて、初めて原発がこんなにも人間が扱うのが難しいエネルギーだということを知りました。

そして今回のような大事故がひとたび起これば、それを解決する以前に、原発に人間が容易に近づくことさえできないのです。

この先いつ東日本大震災のような地震・津波などの天災、そしてテロなどが起こるかわかりません。この世に「絶対」はありませんし、そのようなリスクがゼロではないのであれば、この人間によっ
て制御不能な原発を、人間の生活に利用すべきではないと思います。

もし地震・津波が日本のどこかで起きて、福島のような悲劇が繰り返されたとき、あのとき原発をなくしていればよかった・・では済まされないと思うのです。原発による悲劇を、これ以上うみだして
はいけないと思います。

よく原発のある町の人たちの仕事がなくなるという話はありますが、その人たちが困るから原発はすぐにはなくせないという発想ではなく、その人たちが原発がなくなったとしても働ける体制をつ
くっていくのが、原発を国策として進めてきた国の義務だと思います。

原発がないことで今までの便利さが削られることになろうとも、それを受け入れる覚悟はあります。何よりも、自分を含めて誰かが原発の事故によって大切な人を、そして故郷を失うという悲しい現
実を私は望みません。

15566 個人 自営業 ５０代 女性 原発依存をゼロにしよう。 廃棄物処理を後世の人に委ねるというのはあまりにも身勝手。将来新しい技術が開発されると言う人もいますが、福島第一原発の廃炉の工程をみても楽観的すぎる。省エネや原発以外のエネ
ルギー開発に予算を回すことで原発依存はゼロにできると思う。

15567 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 ゼロシナリオを支持します！ ゼロシナリオを支持します。福島の事故以来、エネルギーの問題について前より意識するようになりました。やはり原発は何かあった時のリスクが大きすぎます。出来るだけ速やかに、脱原発を
望みます。それに、近い将来大きな地震が起こる可能性が高い、ということでより一層、危機感を持ちます。
日本全体が、新しいエネルギーにシフトしていくことを深く望みます。その為に私のような一般市民にも出来る事なら何でもしていこうと思います。

15568 個人 家事専
業

６０代 女性 政府の原子力政策の取り組みついて意見します。 11年の東北大震災による福島原発の事故は、防げたかもしれない事故でした。しかし、その後の政府の対応を見ていて感じることは、「今後どうした対策を採っていけば同じような事故を起こさな
いで済むか」を考えるのではなく、世論に脅えてか、またはこれ幸いと考えてかはわかりませんが、原子力に代わる新しいエネルギーを確実に確保できる見通しもできないまま、原子力をなくし日
本の経済発展を落とし、企業や国民には節電、節電を呼びかけ昨年は違反した企業には罰則もありました。

その結果、熱中症で亡くなる人が増加しています。今後、企業も海外に出て行って失業者が増え、ますます自殺や熱中症で亡くなる人が増えることでしょう。

政府の示された3つの選択肢もお粗末としかいえません。
私は、原子力の安全性をしっかり保てる技術を日本が世界に先駆けて作り出し日本も世界も発展していけるように頑張るときだと思います。

選択肢の中から選ぶしかないとすれば3番の25％保有を選択します。

15569 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 ２０３０年には原発０（ゼロ！！） 東日本大震災があり、日本中だけでなく世界中にひどい人災を与えておいて、なんの学習もしないで、再稼動。
悪です。

世界中からどんな目で見られているか、考えた事もないでしょう。

福島県民の住居・健康を奪って、日本国土、日本人の健康を奪って、そんなリスクをかけてまで原発は必要ありません。

政府も東電をはじめとする電力会社も信用できません。

原発なんていりません。

15570 個人 自営業 ５０代 男性 原発依存度ゼロシナリオについて 使用済み核燃料の 終処理技術が確立されていない現在では、原発の稼働を即刻禁止するのはだれが見てもわかる、初歩的な判断であります。
経済活動のために、地球環境と我々の子孫たちに大変な負債を残すことは、許されません。
たとえ、経済が縮小しても原発は即刻廃止すべきです。



15571 個人 家事専
業

４０代 女性 １）原発０
２）フリーエネルギーへの転換
３）電気、およびエネルギーの使い方を、企業並びに
個人個人が考える。

１）地震大国日本において、第二、第三の福島が起きないとは言い切れない。
　　福島県一つ補償できない、救えないこの国に、今現在、どれだけの外国人がいるのか。国民にならやれ増税だ、電気料金値上げだと吠えていれば済むが
これが在留外国人への補償ということになれば、間違いなく国際問題だ。
　　誰が責任をとる？今現在、誰も責任をとれない状況なのに、よくまぁ推進だといえるものだ。

２）日本は海に囲まれているのだから、海沿いには海沿いの、山間部には山間部の、そして大都会には大都会なりのエネルギーの使い方がある。太陽光、風、水力だけでなく、メタンハイドレード
や水素ガス、地熱などを研究している学者はたくさんいる。要はそれに対して認可するべき政府や役人の怠慢で前進しないだけ。本気でエネルギーのことを考えているなら、いい加減お役所仕事
はやめてほしい。

３）宇宙から見ると日本はすぐにわかるそうだ。こんな小さな島国が夜間の電気で光っているらしい。
　　２４時間のスーパー、コンビニは必要か。
　　そこいら辺にいくらでもある、自動販売機や、パチンコは必要か。
　　大企業の工場や、大病院が自家発電、蓄電設備を整えるのは、そんなに難しいことなのか。
　　個人レベルなら自動で開閉するトイレや水道、つけっぱなしのテレビやコンセントは必要か。
　　身の回りにある様々なことを見直す機会ではないか。
　

15572 個人 自営業 ５０代 女性 全国の「原子力発電」の廃止を希望します。 日本の国土の特徴と原子力の 終処分ができていない状態で、原子力の使用は「未来」にとって「希望」が持てる状態ではないと思います。

これからのエネルギー政策を提示して、まずは、原子力に頼らない方向性を国をあげて進めていってほしいと願います。

15573 個人 無職 ６０代 女性 原子力による発電は直ちにやめるべき。事故のリスク
があまりにも大きすぎる。
０％にする。

唯一の被爆国である我が国で平和利用とされてきた原発ですが、この福島の事故で
取り返しのつかない甚大な被害が生じました。
いまだ福島第一原発事故は収束しておらず、放射能が放出され、住めなくなった土地、不安のある場所は広大なものです。
使用済み核燃料の 終処理も決まっておらず、このまま増え続けることは狭い国土の我が国でどうするのでしょうか？
また 近あちこちで頻発する地震、原発立地の活断層の調査にも疑問が出されています。
野田首相は自分の責任で、と大飯を再稼働させましたが大飯原発も安全性の調査対策が十分ではありません。そしてどうやって責任をとるのでしょうか？
野田首相が仮に死んでお詫びをしてももとには戻りません。福島の事故で誰にも責任はとれないことははっきりしています。
経済を回すことも大事ですが、原発事故のリスクは何とも比べものにならないほどおおきなものです。
直ちに大飯の再稼働を中止し、代替エネルギーの開発に国費を投入すべきです。
国民の命を第一に考えてください。

15574 個人 学生 ２０代 男性 私は「(1)0シナリオ」を支持します。主な理由として「人
間の安全保障」の観点から、明らかに今回の原発事
故がもたらした恐怖や不安が人間生活の尊厳を保つ
ための閾値を超えていると判断するためです。

　意見を述べる前に、まずは私の立場を明確にします。私は環境経済や地域開発を専門として研究している学生です。日本の中でも、多くの「限界集落」と呼ばれる中山間地帯の高齢農家の調
査を行ってきました。また近年、原発輸出が進むベトナムを中心とするアジア各国の農業やコミュニティのあり方についてもフィールドワークを軸とした研究を進めてきました。ある意味では、人間
の生産活動の根源にある「農業」という産業の視点から、ものを考える「クセ」がついている節があるかもしれません。
　その中で私は、「ソーシャルキャピタル」と呼ばれる地域社会の中に伝統的にある素晴らしい財産に興味を持ちました。これはいわゆる「ユイ」や「モヤイ」と呼ばれる日本文化の誇る互助機能で
もあります。そしてそれはあらゆる急激な経済的発展や規模拡張による地域環境の破壊とも別の場に存在していること、むしろ水と油のように決して合いまみえないものだとも知りました。これは
もちろん「ゲンパツ」という得体の知れない金と化学物質が同時に地域に降り注ぐようなシステムを、全面的に否定せざるを得ないことも意味しています。
　そして私は地域環境経済を学ぶ者の立場から、今回のパブリックコメントに対して「(1)0シナリオ」を強く支持します。内閣府の皆様もご存知の通り、多くの国民は怒っています。これはもはや「憤
慨」というような感情を越えて、「懇願」のような雰囲気の中で、あらゆる「フツウの人々」が原発に対して"NO"を突きつけているのではないでしょうか。そして同時に様々なバックグラウンドを持った
科学者達も立ち上がっています。日本は強く、美しい国です。これ以上、命のコストを払ってまで経済成長や現在の産業形態維持が必要でしょうか。私はそうは思いません。
　農業による国土維持機能は決壊寸前のダムのような状態です。これ以上耕作放棄地が増えれば、林業で犯した過ちは確実に訪れます。中産間地域(とりわけ高齢地域)の住民は口を揃えて
「山は価値が無い」と言います。畑や田んぼまで無価値になってしまえば、村落に何が残るのでしょうか。ソーシャルキャピタルと呼ばれる地域資本は、住民の誇りや地域への愛情によって成り
立っています。3.11以降、誰が原発のある村を誇れるでしょうか。内閣府の皆様は、自分の故郷が「ゲンパツ村」だとしたら、そこに深い愛情を燃やせるでしょうか。私には想像できません。
　しかし一方で、地域に誇りを生み出すような制度構築も必要とされています。そこで有り余った中産間地域の土地を活用して、太陽光や風力、そして地熱等の再生可能エネルギーを用い、新し
い形の社会関係資本、つまりソーシャルを創り出すことができるのではないでしょうか。実際に、この1年間で日本中にモデルケースは頻発しています。どんな人々も、そんな新しい日本を担うため
の新しい村にこそ、誇りや情熱を持ち続けられるのではないでしょうか。少なくとも私は研究者の端くれとして、一人の大人として、そして何より現在を生きる人間として、自らが誇れる国に生きて
行きたいのです。
　
　 後にもう一つだけ、一つの家系を継ぐ人間として述べさせてください。私の祖母は非常に温厚で心優しく、私が幼い頃にどんな悪戯をしても悪態を吐いても決して怒ることはありませんでした。
しかし、今回の事故とその後の政府や周辺諸機関の対応については、

「これは天災でなく、人災だ」

と言って涙ながらに憤りを露にしていました。それは恐らく、自分が生きてきた世代が次世代に対して残すものの大きさと重さを、痛感していたのだろうと、今になって思います。

　しかし、私達若者世代は覚悟を決めています。

「ゲンパツはもう、イラナイ」

そう信じています。その為ならば、私達はどんな努力も惜しみません。
だからどうかこれ以上、日本に、アジア諸国に、そして世界中に負の歴史を刻むのを辞めて下さい。

15575 個人 学生 １０代以
下

女性 早く原発を再稼動してください。 私は、１７歳ですが「反原発」と毎日のテレビや新聞を読んで腹立たしいです。
私の父と母は本を沢山読み、原発が必要だとよく話をしています。
それによると、テレビや新聞はただ放射能が怖いと叫んで、正しいことも言わずに反原発と言っている。　中国などから私の国、日本を守るのにも原発が必要であるという事（抑止力になる）。
日本の原発は、世界が欲しがっているくらいに安全だ。
あとは、なんと言ってもお年寄りや体の不自由な人を熱中症から守りたいという事です。
政治家という人達はこういう人たちを守らなければいけないのに、「節電、節電」と言って逆に苦しみを与えているように思えます。
本当に私達日本の事を考えるなら、今すぐにでも原発を再稼動して欲しいです。
そして、経済の発展のためにも原発が必要だと思います。私は政府の３案に反対です。
「原発は必要」という案を作って下さい。お願いします。

15576 個人 無職 ３０代 女性 ２０３０年までには、原発依存率を０％にする！ ２０３０年までには、原発依存率を０％にすべき。
命・健康・健全な生活のほうが大事。

今まで原発・再処理施設や研究にかけてきたお金を、再生エネルギーを研究している企業へ援助する。

今関西で原発が動いてしまっているが、何年までには停止、これからはどの原発も動かさないと公言してほしい。

私は節電には協力している。　昼間はエアコンをつけず、夜電気はスタンドライト一つにしている。

15577 個人 無職 ６０代 男性 日本国内の全ての原子力発電所の原子炉を直ちに廃
炉にすべきです。メルトダウンした福島第一原子力発
電所の現実を直視しましょう。大地は汚染され解決の
糸口は見えません。子孫に負の遺産を継承させては
なりません。

地震、経済、環境の３つの視点で、以下に意見を述べます。
(1)地震耐性
わが国は４つの大陸プレートから構成されまさに地震銀座のど真ん中に位置します。したがって活断層も日本のあちこちに存在しています。現在再起動された大飯原発、志賀原発、泊原発、東通
原発、伊予原発、敦賀原発などほとんどの原発が活断層の上に立地しているともいわれています。地震発生時これらの原発が問題なく冷温停止になると断言できる根拠はあるのでしょうか。
(2)経済性
原子力発電のコストは他の発電方法に対して安い、これは真実ですか？原発を廃炉にして、使用済み核燃料を処理保存するためのコストを含めたら高いのではないですか。廃炉、処理の技術も
確立していないのに発電コストは安いとは、それはないでしょう。
(3)環境性
原子力発電を容認するとは危険な放射性物質を生産し、たとへ再処理ができたとしても何処かに貯蔵しなければなりません。果たして貯蔵に適した土地ってあるのでしょうか？地中深くに埋設す
るとの案が有力とのことですが、地殻変動を考慮すれば、あってはならない話です。
生命によい放射性物質なんてありません。電離さようによってＤＮＡは少なからず傷つき突然

変異を引き起こすのです。経済性、安全保障（軍事）より命が大切なのです。
原子力発電を直ちに停止して廃炉にすべきです。

15578 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発0を目指す 初から原発ありきで進めず再生可能エネルギーの開発を
押し進めるとこが重要だと思います。

原発はコストがかからないと言われていますが、福島の事故では
大変な被害が出て、その賠償金も 終的には国民にしわ寄せが
きます。
また、使用済み核燃料の 終処分の方法も見付かっていなく、
その核のゴミのリスクやコストも先回しにしているだけでは
ないでしょうか。

再生可能エネルギーはコストがかかるといわれますが
まだ研究が進んでない発電方法(地熱など)もあり
原発ありきのエネルギー政策を辞め、まず原発0を目指すべき
だと思います。

15579 個人 無職 ７０代 男性 原発利用には強く反対である（０％）。原発は未熟技術
であり今度の事故で制御できないことを教えてくれた。
使用済み廃棄物の問題も先が見えていない。

原発利用には強く反対である（０％）。原発は未熟科学であり、また未熟技術である。正常に動作しない時、それが制御不能になることを今回の事故は教えてくれた。また電力会社の技術レベル
も東芝、日立などの大企業メーカーに依存しており技術管理が主要な業務になっているように思われる。これでは事故処理は難しい。さらに危険な仕事は下請けにまかせ自分たちは高給を貪っ
ている。このような会社にこのような仕事を任せてよいのか非常に疑問である。必要は発明の母である。原発が稼働しないことによる不都合が長く続けば新しい技術が生まれる可能性が高い。と
にかく原発を利用しなければならない必然性はそれ程ないと考える。

15580 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 エネルギー・環境会議より出された３つの選択肢につ
いて、私はゼロシナリオ、すなわち2030年時点での原
子力発電所ゼロ状態を支持します。

エネルギー・環境会議より出された３つの選択肢について、私はゼロシナリオ、すなわち2030年時点での原子力発電所ゼロ状態を支持します。

提供された資料によると、ゼロシナリオの場合には電気料金の負担増や経済成長の鈍化といった経済面へのマイナス影響は避けられないようですが、そもそも現在のGDP成長率のみを「日本」
という国の価値を量る指標とすることに疑問を感じています。
日本の少子高齢化は進み、電力政策に関係なく今後の大幅な経済発展は難しいとも推測できますが、それでも日本は（崩れてはきているものの）充実した社会保障があり、治安の良さがり、高い
教育レベルを保っており、世界からも称賛される独自の文化を持つという、世界に類を見ない“住みやすい国”である、というのが私の意見です。 このような日本のすぐれた制度や慣習、文化を維
持もしくは発展させていき、国内にいる人民にとって「住みやすい国」を形成し続けるためには（そして日本にはそのような国であってほしいと強く願っています）、いったん事故を起こせばその人的
被害は甚大であることが明白になった原子力発電所はすべてなくなるべきだと考えます。 極論をいえば、原発ゼロによって経済成長が鈍化したとしても、日本という国の住みやすさは変わらない
か、むしろ良くなるのではないか、という意見です。もちろん、そのために市民として受け入れなければいけない負担は受け入れる覚悟もあります。

また、資料にはありませんでしたが、原発を維持したとして、万が一また福島のような事故が起こったときの経済的マイナス、および国外への風評被害は甚大であり、その点を考慮すると原発を
維持することに経済的メリットがあるともいえないのではないでしょうか。

以上の理由から、わたくしはゼロシナリオを強く支持いたします。

15581 個人 家事専
業

４０代 女性 ２０３０年０シナリオ選択 ２０３０年０シナリオを選択します

震災後に原発は安全安定供給可能な安価な発電方法でないことは十分解った為
既存再生可能エネルギーも利権がらみにならない監視をしながら支援
既存再生可能エネルギー以外の発電方法と廃炉技術へも投資
上記の制度を作る際には目先の利益や一時的な繁栄に踊らされがちな庶民の意識に考慮を
政治にも役所仕事にも過去の無理難題を押し付けられた時、どんな苦境や困難をも乗り越え続けたこと。その智慧と行動によって結局世界に貢献して来た国と国民であったことを再度示してもら
いたい

15582 個人 自営業 ５０代 男性 福島原発事故を受けて今後のエネルギー政策には原
発の全廃が根底になければならないと考える

福島原発事故を経験し、これまでのエネルギー政策の問題点が明らかになっているにもかかわらず、従来どおりの原発依存のエネルギー政策を継続しようとする考え方が理解できない。広島・
長崎の被爆者に深く学び、「この過ちを繰り返しません」と誓った我が国が、このようにおろかな未来に堕落して行くのを見てはいられないので、このパブリックコメントに参加しました。

15583 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 自分も含めてあたりまえのように電気を使用していますが、それぞれがもう一度電気の使用方法を見直して必要のない電気は使わないよう気をつけるべきだと思います。
マスコミなど影響力のあるメディアが原発の危険性やそこで働く従業員さんの病気のリスクなどを強く呼び掛け、将来の生物の為に危険の伴う原発廃止に向けて行動を起こして欲しいです。

15584 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 すぐに脱原発をすべき。危険であるのに管理がずさん
過ぎた。福島の事故が起こってしまった今原発に対す
る国民の信頼は戻らない。火力発電メインで、自然エ
ネルギーもを開拓すべき。

上記の通り。原発に対する国民の不安、不信感は相当なもの。原発以外の道を本気で摸索する姿勢が見えない限りもはや政府は成り立たなくなっていくのではないか。官邸前デモや代々木公園
の大規模なデモにも現れている。大半の国民は原発は
推進する政府を指示しない事は明白。これ以上海や空気や山を、外国までをも汚染しない為にも脱原発すべき。これから原発の電気は買いたくない。今国として脱原発を目指さないのなら、国民
は納得しない。

15585 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 　原発に関し、反対運動が連日行われています。私も
初は原発に対し嫌悪感を持っていました。しかし、

「反原発の不都合な真実」を読み、考えは全く変わりま
した。原子力発電は必要です。

・原発の代替燃料として、石炭、石油に頼わざるを得ません。石炭、石油は大　きな環境破壊を生みます。もっともクリーンなエネルギーは原発です。原発　の技術開発を推進することにより、環境
立国日本を目指すべきです。
・東日本大震災により東北地方は大きな痛手を被りました。世界はこの地域の　復興に注目しています。ソーラー、風力等の自然エネルギーの開発はもちろ　ん推進すべきですが圧倒的に電力
が足りません。原発の豊富な電力を活用す　ることこそ復興を円滑に進める大きな要因になると思います。
・電力は絶対的に必要なものです。いらないと言う人はまず自分の生活から電　力を切り離してみてください。私自身節電を心がけていますがこの暑さでは　エアコンは欠かせません。デモに参加
した歌手は「たかが電気」といいまし　た。彼は本当に節電しているのでしょうか？私は「とても大切な電気」であ　ると思います。
・なぜ原発が危険なのでしょうか。そんなに危険ならアメリカの原子力潜水艦　はどうなるのでしょう。日本の原発よりも危険なことは明らかです。しかし　誰も何もいいません。
・放射能汚染を過剰に騒ぐ人がいます。広島等に原爆が落とされた後、除線し　たのでしょうか。
・「何かあったらそれをやめる。」という発想そのものがよくないと思いま　　す。技術革新は発展的な考えから生まれるものだと思います。「やめる」た　めには今以上の効率的な何かが生まれなく
てはならない。残念ながら現状、　原発に変わる「何か」はないと思います。そうであるなら、原発に変わるエ　ネルギー革命が起きるまでは絶対に原発は必要です。

15586 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 原発依存を０％に「ゼロシナリオ」 地震国日本では、近い将来にも大規模な地震が想定されており、原発の安全性を確保することは不可能です。
放射能汚染は、長期間にわたって私たちの生活環境を奪います。故郷や雇用を失い、「命」が脅かされている福島県民のことを考えると、原発をなくすことが重要であり、「ゼロシナリオ」しか選択
しはありません。

15587 個人 その他 ８０代以
上

男性 (1)　ゼロシナリオを選択します。現状では、これ以外の
選択肢はありません。

原発依存より、福島第一原発の廃炉、使用済み燃料棒、放射性廃棄物の処理を 優先で取り組むべきである。何よりも「安全第一」ー　"Safety First"。

15588 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電の継続するかの意見募集について、そも
そも経済面から論じること自体がナンセンスである。

この火山大国、地震大国に原子力発電所を設けること自体とんでもないことである。
どこで、どれほどの規模の地震が起きるか予測できない状態で、１０万年たっても安全な状態にならない放射性物質プルトニウムと濃縮ウランを持つこと自体が危険なのである。
それに輪をかけて、高濃度放射性物質を地価に埋めるなど地震でどうなるか判らない。発電所も福島原発と違い、間近に震源地があった場合、 近頻繁に起きているが、マグニチュウド８クラス
の地震が起きたら、崩壊して広範囲に放射能が巻き散らかされるのは、すぐわかることである。

15589 個人 無職 ６０代 男性 「ゼロシナリオ」以外に選択肢はない。2030年を待た
ず、できるだけ早期に原発ゼロを達成すべきだ。そし
て、これを今後の国家運営の前提に据えるべきだ。

「事故なし、絶対安全」は、ウソであったことが多大の犠牲のもとに証明された。原発周辺の住民だけでなく日本全体に、否、全地球規模で原発事故がどれだけの被害を与えるか、冷静に考える
べきだ。
事故が起こればお手上げではないか。しかも、いまだ、有効な廃棄物の処理方法さえ確立していない。
よくぞこのような制御不能な「代物」を地震国日本に54も作ったものだ。
いまだ経済成長、産業競争力、便利な生活などを理由に原発必要論を唱える人がいる。世に絶対安全なものなどあり得ない、それを前提に生きているのだ、「安全対策」を講じてなお起こった事
故は潔く受け入れるのだ、とでも考えているのだろうか。
　
＊ 電話番号、メールアドレスの記入は何のため？　何か連絡をしてくれるのでしょうか。



15590 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 2030年には日本の発電から原子力によるものはゼロ
となり、引き続き化石燃料による発電の割合が多いと
しても、徐々に再生可能エネルギーにシフトするよう国
策として財政的にも後押ししなければならない。

○原発により排出される核燃料廃棄物の処理方法が確立されておらず、過去50年の経緯を見ても、今後その技術が確立される見通しはない。
○これまでに蓄積された核燃料廃棄物、および、原発がすべて廃炉となったとしてもその残骸は未来永劫といってもよいくらい長い年月そこにとどまって放射能を出し続ける。
○一度事故が起きると何十年もの間、多くの国民が苦しまなければならないほどダメージが深刻であることを体験し世界中に見せつけたのだから、福島の事故を持ってしてなお、原発から脱する
判断ができないのは世界のいい笑いものである。日本人として非常に恥ずかしい。
○バイオマス・太陽光発電・地熱発電・風力発電などなど、化石燃料に代わる方法でエネルギー生産が可能になるように国を挙げて技術革新に全力を尽くし、その道で世界をリードするくらいの
覚悟をすべき。
○国民がこれまでの暮らしを見直して、日々の暮らしの中でエネルギーを消費しすぎないような取り組みをするべき。
○長いスパンで（50年、100年単位)みて、子孫、国土を守るためには、今、軌道修正をするのが 後のチャンスであり、決断しなければこの国は無くなる。

15591 個人 家事専
業

４０代 女性 2030年に原発0より即刻原発0を主張《即原発ゼロへ。
弱者の保護を優先》大飯原発志賀原発敦賀原発ほぼ
すべての原発直下に活断層。多くの地震学者の共通
見解は巨大地震のサイクルに入った。

安全という基準は専門家によって判断されるはず。原発が非常に危険な土地に建てられていることが徐々に判明しつつある。これで安全というにはあまりにもお粗末過ぎる。政府、東電のあから
さまな意見無視はもう止めて貰いたい。未来の子孫のためにも人間として日本人として恥ずかしくない政府の態度を私達国民に見せて欲しい。たかだか電力発電のためにここまで国民の命の危
険をさらしていいのか。この原発というシステムの選択は完全に間違っていると思う。一刻も早く撤廃すべき。もし大きな地震が明日にでも起きてまた大きな原発事故が発生したら、東電関係者や
あなた方政府の人間はたくさんの被害者達の恨みをかうのは必至だ。あなたの子孫も結果としてあなたを恨むことになる。このような未来にならない為にも一刻も早く原発を止めることに全力を
尽くしてもらいたい。

15592 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 (1)ゼロシナリオ、2030年までに原発比率０％　を強く
希望します。

福島の原発事故で、日本国民が亡くなり、被ばくし、住んでいた家、地域に住めなくなってしまいました。日本国憲法においては、「第十三条 　すべて国民は、個人として尊重される。生命、自由及
び幸福追求に対する国民の権利については、公共の福祉に反しない限り、立法その他の国政の上で、 大の尊重を必要とする。「第二十九条 　財産権は、これを侵してはならない」と定められて
います。東日本大震災において、原子力発電所は、国民の権利を奪う可能性の高い、非常に危険な建物であることが判明しました。わたしは日本国民としての権利を主張します。原子力発電所
を日本国からなくしてください。

15593 個人 無職 ６０代 男性 関西電力では７月２日から９月７日までの期間で電力
不足時の計画停電が発表されているが大飯原発の再
稼動と同時に火力発電の一部が停止されている。

関西電力では７月２日から９月７日までの期間で電力不足時の計画停電が発表されているが大飯原発の再稼動と同時に火力発電の一部が停止されている。
大飯原発が再稼動されても供給量が変わらないのであれば危険と思われる原発は必要ない。
関西電力管内でこの状況であれば日本全体でも同じことが言える。火力発電では、燃料費の高騰で経済が停滞するということが言われるが２０３０年まで１８年も期間があります。
一般企業に競争させることで効率的な発電が開発できる可能性が大です。
原発しか考えられない電力会社の独占を止めさせ電力の自由化を希望します。

15594 個人 自営業 ６０代 男性 人間がコントロールできないことをすべきではない。原
子を分解するという事が、予期せぬことが起きた時
に、いかにコントロールが出来ないう事を、福島原発で
実証したにも関わらず。原発をゼロにするべきだ。

原発に対する、すべてをコントロールできないという不安を解消すべき事なのに、再稼働があるのみという方向で、議論をされている事がより不安に感じます。それに、、原発で出される放射能被
曝をした様々な道具類などが完全除去出来ずに、どこか臭いものを蓋をする感じで日本の僻地へ持っていって、安全な方法で隔離をしましたと言うのはなんと汚いほうだと思います。国会議事堂
の下へでも、それともその考えの主のもとの地下へでもも埋めてください。自分は汚れず、汚れは他人に押し付けでいるようです。

15595 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します 昨年の福島第一原発事故で分かったように、原子力発電所は、ひとたび事故を起こすと、収束がきわめて困難です。実際に福島第一原発の事故はいまだ収束していません。さらに環境に放出さ
れた放射性物質は、猛毒であり、人体に致命的な影響を及ぼします。そしてそれらの猛毒を無害化する除染の技術は確立されておりません。

この点から、原発の経済性を論じる以前に、大変に危険なものだと考えざるを得ず、原発ゼロシナリオを選択いたしました。

２０３０年と言わず、今すぐにでも原発ゼロを希望します。

15596 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 依存をゼロにすべき 地震大国に原発はリスクが高すぎる。
昨年の震災で、日本は技術的にも体制的にも原発をコントロールできる能力がないことが露呈した。
もんじゅ構想が破綻していることは誰の目にも明らかであり、使用済み核燃料の保管に巨額な負担をかけることは全く生産的でない。これらの費用も含めると、原発は もコストがかかる発電方
法ではないのか。自分達が今豊かな暮らしを送りたいからと巨大な負の遺産を子孫に押し付けるのは間違っている。

技術開発や経済面からも再生可能エネルギーの開発技術に思い切ってシフトし、低迷した日本経済を新技術で活性化すべき。
クリーンエネルギーで世界をリードし、震災から見事に立ち直った世界から賞賛される誇り高い日本になってほしい。

15597 個人 法人等 ４０代 男性 我が国の経済状態の現在および将来を考えると、原
子力発電によるエネルギーは必要であると考えます。
今後の戦略として、原子力発電は行い、その間、核融
合発電などの新エネルギー開発を進めることが良いと
考えます。

我が国の経済状態の現在および将来を考えると、原子力発電によるエネルギーは必要であると考えます。その理由は、現在以上の電気料金の引き上げが生じた場合、我が国の経済力が衰退
することが憂慮されるからです。今後の戦略として、東日本大震災以前同様の原子力発電を行い、その間、核融合発電などの新エネルギー開発を進めることが良いと考えます。

15598 個人 自営業 ４０代 男性 原発はただちに廃炉にしてほしい。 理由は福島の事故やチェルノブイリに見ればあきらかである。
リスクが大きすぎる。事故が起これば地域社会そのものが無くなってしまう。
また核のゴミの処分不法すらない技術はあやまりを認めただちに撤廃すべきである。

15599 個人 その他 ５０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」(1)ゼロシナリオに
賛成です。

　私はゼロシナリオに賛成です。
　３．１１以降福島の人々が原発の事故によって苦しんできていることを思うと胸が痛みます。私は東京都民でそこで作られた電気を使っていたわけで申し訳ない思いでいっぱいです。
　村に帰れない人、作物や牛乳廃棄しなければならなかった人々、子供が遊んでいない公園、などなど胸が痛むシーンを報道などでみると避けることができた被害なんだというおもいでいっぱい
になります。
　この恐怖体験は日本中の人が直接的、間接的に経験しました。（地震直後、国外に逃げた人を除いて）もう２度とこんなことは起きて欲しくありません。近い将来また地震が起きる可能性が発表
されているにもかかわらず、エネルギーの供給を１％でも原発に頼ろうとする考え方は信じられません。
　原子力発電所のしたにある活断層が発見されたりしているのになんで原発に頼ろうとする選択肢が出てくるのか理解不能です。どう考えてもおかしい。
　国民の為の選択ではないと思う。一部の人の利益が保証されるように考えられているのではないかとウザった考え方をしてしまいます。もしそうなら、民主党の政治なんてがっかりです。なんで
期待したのか。
　もう一度マニュフェストを全部守れと言うつもりはありません。国民をみすみす危険にさらすことは絶対にあってはいけないという立場になってください。
　原発での仕事を糧にしている人々やそれで潤っている自治体には他のエネルギーを利用した仕事についてもらうよう配慮して欲しいと思います。原子力で潤ってきた企業が国と一緒に考えてい
く必要があるのではないでしょうか？
　大飯原発は残念でしたが、他の停止中の原発の再稼働も反対です。それも合わせ原発ゼロシナリオの実現をお願いします。もっと検討して欲しかったのですが、電気料金の値上げは仕方ない
と諦めます。是非とも国民のためにゼロシナリオをお願いします。可愛い赤ちゃんが大人になって放射能による病気になりませんように国民が安心して暮らせる日本を望みます。

15600 個人 自営業 ６０代 男性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見
「２０３０年に原発０」ではなく、「すみやかに原発０」の
決断を
政府は本腰を入れて自然エネルギー開発に尽力すべ
し

１、原発の直下に活断層が。多くの地震学者が「日本は巨大地震のサイクルに入った」と指摘。福島を絶対にくりかえさないために「原発０」の決断を。
２、自然エネルギーの開発で産業社会のイノベーションが可能。

15601 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本は自然再生エネルギーの宝庫です。これまで原
発に集中してきたばく大な資金と英知を新たな安全な
エネルギー開発に注ぎ、一日も早く原発ゼロを達成す
べきです。

40年前とは観測レベルも演算速度も数十桁の進歩があったのに、このような原発事故を起こしたことは自然科学を学んだものとして驚きを通り越して慚愧にたえません。
原発事故は他の重大事故と違い、やり直しのできないものです。二度と原発事故を起こさないため、今ある原発はすべて廃炉にしてゆくべきです。福島原発事故によって大量にばらまかれた放
射能は、煮ても焼いても無くなることはなく、今後数十年にわたってす陸地と湖沼・河川・海洋を移動しながら拡散し、汚染を続けます。私達の子や孫の健康にどのような悪影響を及ぼすかはかり
知れません。野田首相は国民の声に耳を貸さず、大飯原発の再稼働を認めました。核廃棄物の処理技術も未確立のまま再稼働により、危険な核廃棄物をさらに作り出すことは許されません。
今ただちに廃炉を決定しても実際には数十年が必要になります。新たに指摘された断層など、これまでの「安全」基準は根本的に見直す必要があり、停止した原子炉の安全な廃炉にむけ、今あ
る能力を集中すべきです。
日本は自然再生エネルギーの宝庫です。これまで原発に集中してきたばく大な資金と英知を新たな安全なエネルギー開発に注ぎ、一日も早く原発ゼロを達成すべきです。

15602 個人 無職 ３０代 男性 原発ゼロシナリオに賛成です。 　重大事故が起これば取り返しがつかなくなることが、福島の事故でわかりました。危険ものはいりません。

　火力、水力、地熱、風力などの発電で代替すればよいとおもいます。

15603 個人 家事専
業

４０代 女性 ２０３０年に原発をゼロにするのではなく、即刻原発ゼ
ロにしていただきたい。これ以上日本が汚染されること
なく安心、安全に暮らしていきたいと思います。

福島第一原発の事故で日本国内のみならず国際社会、地球上全ての生物に大きな被害を与えました。地震大国でありながら多くの原発を建設し利用することは、国際社会にも大きな不安を与え
ております。もしも又、原発事故が起こり放射性物質が漏れ出すような事があっては日本は他国からの笑い者、また賠償請求にも応じねばならないでしょう。もはや日本だけの問題ではないので
す。国際社会にて活躍する日本人にも大きな影響が出ます。停電した為、個人の命にかかわる様な事態が起こることも懸念されておりますが、その家庭には非常用電源を設置し、自然エネルギ
－発電も優先的に設置すれば問題はないと考えます。朝日新聞社の世論調査にもありましたように、停電しても構わないから原発停止を求めるといった意見が大多数を占めております。国民の
本当の声を聞き、お金よりも日本人としてのモラルを優先して頂きたいと思います。携帯電話やインタ－ネットが普及したように、自然エネルギ－利用が普及して参ります。大手電力会社に頼らず
とも各家庭で発電する日が来ることでしょう。そして原発が無くとも、日本が経済発展出来ること、震災から立ち直れることを国際社会に示す事が出来、新たな技術、経済発展が望める事と確信し
ております。

15604 個人 家事専
業

３０代 女性 原発・反対！
もう要りません！

今回のフクシマの事故で私達はあまりにも多くのモノを失い、また多くの事を気付かされました。
小さい子供を抱える母として、またこれからの日本を支える一国民として、
これからのエネルギーの問題は真剣に考え、取り組まなければなりません。

まず、原発のような、取り返しのつかないエネルギーにこれからも頼って生きるなんてまっぴらだ！
と声を大きくして訴えたいと思います。核は人間の手に負えるものではありません。
今までの大人がしてきてしまった事を悔やんだらキリがありませんが、
少なくとも今をまたこれからを生きる大人として、当たり前の行動をしたいと思います。
 
１年間使う電気を作るために、何万年もしくは何億年無くならない放射性物質を作るのですか？
地震大国の日本がこんなに原発を抱えて生きていたなんて信じられません。

もんじゅに費やす税金があったら福祉に使って欲しいし、原発を動かすお金があったら
太陽光・風力・地熱・・地球と人間になるべく負荷の掛らないエネルギーに使って欲しい。
そもそも、枯渇するエネルギーに執着する意味も解りません。

人間は生かされているだけ。地球に住まわせてもらっているだけ。
地球に取り返しの付かない汚染を残すなんて大人のすることではありません。

世界に迷惑を掛けた日本が、原発なんて動かすべきではありません。
　

原発反対！
大人は大人の行動を．．！

15605 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 福島で起きた事故を二度と起こさず、未来の子ども達
に安心して引き継げるエネルギー政策として、一日も
早く国内の原発をゼロにする道を選ぶべきです。

原発事故は他の重大事故と違い、やり直しのできないものです。二度と原発事故を起こさないため、今ある原発はすべて廃炉にしてゆくべきです。福島原発事故によって大量にばらまかれた放
射能は、煮ても焼いても無くなることはなく、今後数十年にわたってす陸地と湖沼・河川・海洋を移動しながら拡散し、汚染を続けます。私達の子や孫の健康にどのような悪影響を及ぼすかはかり
知れません。野田首相は国民の声に耳を貸さず、大飯原発の再稼働を認めました。核廃棄物の処理技術も未確立のまま再稼働により、危険な核廃棄物をさらに作り出すことは許されません。
今ただちに廃炉を決定しても実際には数十年が必要になります。新たに指摘された断層など、これまでの「安全」基準は根本的に見直す必要があり、停止した原子炉の安全な廃炉にむけ、今あ
る能力を集中すべきです。
日本は自然再生エネルギーの宝庫です。これまで原発に集中してきたばく大な資金と英知を新たな安全なエネルギー開発に注ぎ、一日も早く原発ゼロを達成すべきです。

15606 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 「原発震災」を二度と起こしてはならない、原発は、リス
ク負担を国民に押し付け、負の遺産を将来に残すもの
である等の理由により、脱原発をすみやかに達成する
「ゼロシナリオ」を選択すべきです。

(1)「原発震災」を二度と起こしてはならない
日本の国土面積は地球の０．３パーセントしかありませんが、地球の全地震のおよそ１割が日本で発生しています。こうした日本で５０基もの原発が存在するという信じられない事実の前に、国民
を守るべき政府や、電力会社はこれまで「安全神話」を振りまいてきました。これまで、地震が発生したときの原発の危険性については十分に警告が出されてきたにもかかわらず、そうした警告に
耳を貸さず、事故や災害の想定を過小評価してきたこと、また本来とるべき対策を怠ってきたことが、今回の福島第一原発事故の 大の原因であることは誰の目にも明らかです。まさにそれは
「原発震災」という「人災」となりました。東日本大震災の規模がたとえ１０００年に一度の確率のものであったとしても、深刻な事態を経験した日本国民は、「原発震災」を二度と起こしてはならない
という決意を固めるべきです。

(2)利益は推進側が得てリスク負担を国民に押し付けることはもはや許されない
原発は地域への交付金や放射性廃棄物処理、事故対策などの費用に加え、事故があった時の補償金なども「経済費用」として計算に入れなければならない構造となっており、そのコストは適切
に算定され社会的に公開されるべきです。未だ収束の目途も立てられない福島第一原発の事故がもたらした損害は、莫大なものとなっています。そしてその後始末は、結局のところ国民負担とし
て押し付けられようとしています。福島第一原発の事故は、このような理不尽な構造をまかり通らせてきたことを明るみにしました。利益は推進側の関係者が得て、リスク負担を社会全体や国民
に押し付けることはもはや許されるものではありません。

(3)目先の利害を求めて負の遺産を将来に残すべきでない
政府はこれまで、核燃料サイクル事業の確立に向けて何兆円もの費用をかけてきましたが、事故や故障が繰り返され、未だに完成の目処は立っていません。それどころか福島第一原発の事故
を受けて、前提となる原子力発電そのものに多くの国民が反対する事態となっています。核燃料サイクル事業の破綻は明らかです。高速増殖炉もんじゅを廃止するとともに、六ヶ所再処理工場で
これ以上の試験や運転を即刻中止することを強く求めるものです。原発を動かすことで生み出される放射性廃棄物の処理は、世界のどの国も解決の方針を持ち得ていません。福島第一原発の
事故は、人類と原発は共存できないことを明らかにしました。現代社会は、目先の利害を求めて負の遺産を将来に残すべきでないということを深刻に反省すべきです。

(4)重大事故に直面して適切な対処ができなかった政府に原発の管理は任せられない
福島第一原発の事故が発生した直後、放射能影響予測についても各国がいち早くシュミレーションする中、当事国の日本は何の情報も発信しませんでした。SPEEDI〈緊急時迅速放射能影響予
測ネットワークシステム〉は活用されることはありませんでした。 大限の努力をして国民の命を守ろうとする姿勢が日本政府にはありませんでした。進みつつある事故調査は、このような事実を
明らかにしています。根拠のないあいまいな情報に、私たち国民は何を信じ、どう身を守れば良いのかわからず、政府への不信は募るばかりでした。当事者である電力会社は、独占事業であるこ
とに胡座をかき、不適切な癒着や献金問題、やらせメール問題を引き起こしています。今回の事故においてこのような実体が明らかになり、国民が事実を知るきっかけになりました。このような利
権構造を解体もせず、重大事故に直面して適切な対処ができなかった政府に、原発の管理は任せられるはずもありません。

以上の理由から、一刻も早く脱原発を達成する「ゼロシナリオ」しか選択肢はないと、強く確信するものです。
以上

15607 個人 その他 ６０代 男性 被曝の危険がある原発は もう やめて 再生エネル
ギーを 希望します。地産地消。

安全と いわれた原子力エネルギー原発が 事故を起こしたら どんなに 悲惨か フクシマで 学び 騙されていたことに 憤りを感じています。安全な 再生エネルギーで 雇用を生み 未来を明るいもの
に したいです。

核のゴミは どうするのか まだ 決まってはいません。

15608 個人 無職 ４０代 男性 原発は不要。 １．制御不要な技術は使用すべきではない。
２．有事には広範囲且つ持続的に被害をもたらす。
３．断層が動けば建屋がいくら丈夫でも破損を免れない。

15609 個人 無職 ６０代 男性 「ゼロシナリオ」しかないと思います。他のシナリオに比
べても、省エネでは勝っているし、温室効果ガス排出
量にしても自然エネルギーの開発に集中的に資金を
投入するなど工夫することで改善は可能。

(1)原子力発電により生み続けられる核廃棄物の 終処分方法も見つけられない現状、放射能を無毒化する技術も知識がない現状からも、これ以上原子力発電を続けることはできない。
(2)ひとたび核エネルギーが暴走すると、それが天災により発生したものであろうと、人為的ミスにより発生したものであろうと、私たちが持つ知識や技術では完全にコントロールできないことは明ら
かである。
(3) 先端の科学技術により建設された原子力発電システムであっても、いわゆる機械装置であり、機械のトラブルや、人為的ミスは100％防ぎきれるものではない。機械装置のトラブルと人為的
ミスが重なれば重大な事故になる。
(4)原発事故の重大さは、今回の福島第1原発事故で私たちは経験したが、これは日本国内だけの問題ではなく、世界に放射性物質をばらまき、核の加害者となったことも自覚すべき。
(5)プルトニウムなど核分裂生成物保有を世界に拡散することになる原子力発電の装置を輸出することも止めるべき。福島第1原発事故の原因も未だ明らかにされておらず、原子炉の中の状態も
判明せず、事故の終息も全く見通しも立たない我が国が、原発を輸出することはあまりにも無責任である。
(6)今回の事故による被災者や被爆者への賠償、生活保障、健康管理など何一つ解決されないにもかかわらず、原発を再稼働し、更に原発建設が必要となる「10シナリオ」や「20～25シナリオ」が
提示されることに強い怒りを覚える。
(7)政府の基本姿勢は「脱原発」であれば、パブコメは本来「どのようなシナリオで原発ゼロにいたるか」を国民に問うべきだ。
(8)核に汚染された地球を想像すべきだ。原発を動かし、建設し続ける限り、地球を汚染するそれも取り返しのつかない汚染をもたらす可能性を孕み続けることになることを想像すべき。核による
地球の危機を救うのは、我々の想像力である。
以上より私は「ゼロシナリオ」しか選択の余地がないと考えます。



15610 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力発電の撤廃を求め、日本の先進技術で新たな
エネルギーを

過去の日本では、終戦後に新幹線などの過去の知見から発展させた技術により大きく成長することができた。
３・１１の東日本大震災はこれまでの常識を覆すと同時に、大変動期と呼ばれるような地殻変動の時期を迎えることになった。
これまでの発電形態は水力・火力・原子力とごくわずかな自然エネルギーに限られている。福島第一原発での事故とその後の問題（環境汚染のリスクや事故対応などのコスト）を考慮すれば、原
子力発電を継続するという判断自体があり得ないことである。
これまでの成功体験に安易に依存することなく、震災から復興させるためには日本が持つ技術を総結集させた文字通りの新たな発電システムを構築する時期
に来ている。
日本が世界に誇る新幹線技術も国内では道路整備に比べればごくわずかな予算しか配分されておらず、欧州勢に追い越された。自然エネルギーに関しても国内の太陽光パネルの技術を生か
すことができず、韓国勢に追い越された。
福島第一原発事故や震災による電力問題を克服するには、これまでの発想から転換した持続可能なエネルギーや発電技術で国際的な地位を確立するべきだ。

15611 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年までとは言いませんが、以下の理由により、原
発をゼロとするシナリオを支持します。

　現時点での原子力発電所の再稼働については、代替エネルギーとなる再生可能エネルギーなどの導入も進んでいない中、日本の経済活動上、安全を再確認した上でやむを得ないと考えます
が、近い将来、期限を設けて原子力発電所をゼロにするという確固たる指針を政府が早急に打ち出すべきです。
　原子力は人間・自然と共存できないことは明白な事実であることを、先の震災による事故で身をもって知ったはずです。すでにドイツやスイスなどでは将来的な原発ゼロを宣言しています。な
ぜ、それが事故の当事者である日本にできないのか不思議でなりません。
　よって本件における議論は、「2030年に原発の割合を何％にするか？」ではなく、「いつまでに原発をゼロにするか？」だと考えます。2030年までにゼロにできるかどうかは有識者に問うてくださ
い。少なくとも私個人は無理ではないと考えていますので、ゼロシナリオに限って述べさせていただきます。

(1)省エネ量の再点検
　分母となる 終エネルギーの削減量が22％となっていますが、技術革新、意識・制度改革により、さらに削減可能と考えます。
　例えば、教育機関におけるフィフティ・フィフティ活動による削減率は、前3ヶ年の平均値と比べ25％以上を達成できる学校は少なくありません。LED照明などの省エネ機器を導入せずに、生徒の
意識だけでこれほどの削減が実現できるのです。学校と家庭や企業を容易に比較することはできませんが、日本が得意とする省エネ・小型化などの技術力に、欧州などで見られる節電税などの
制度導入などが重ねれば、もっと削減できるはずです。24時間営業の店、深夜の自動販売機も日本にはあり過ぎだと感じます。
　まずは、本当にエネルギー削減量が22％にしか届かないのか再度点検してください。それから、分母に対する１次エネルギーの割合を考えるべきです。

(2)自然エネルギーの割合
　自然エネルギーが占める割合が35％とのことですが、目標設定が低すぎだと感じます。アメリカは2035年までに80％を実現すると公言しています。CO2を多く排出する火力発電所の割合を増や
すのではなく、自然エネルギーの割合をせめて60％まで引き上げてください。
　(1)をきちんと点検すれば実現可能な数字だと考えます。

　 後に、「喉元過ぎれば熱さ忘れる」のごとく、オイルショックにもチェルノブイリにも学んでこなかった日本が、今回の福島でも学べなかったとき、私は日本人であることを恥ずかしく思います。こ
れから生まれてくる世代に申し訳ないと思います。今を生きる者の使命として、先の失敗を大いに反省し、責任ある選択を強く望みます。

15612 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電から脱却して自然中の再生可能エネル
ギーへシフトしていくこと。

いま日本の電力は水力火力で補われています。
先日大飯原発を稼働はさせわしましたが、大飯無しでもやれています。
日本を襲った自然災害。それが原因で起きた原発事故。
それによって失われた日本のすばらしい環境。
見た目はなにも変わってはいませんが、人が住む事ができない場所を作っています。
この狭い国土でもう一度同じことがあってはならないです。
そしてそんな危険な物をまた稼働させてはいけません。
その原発ででた使用済みのゴミをすてるところすらないのに。。。。
今なら２機しかうごいていません。
いまがベストタイミングです！
もうやめましょーう！原発は。
これからの未来で永遠につかえるような電力の作り方をかんがえましょう。
原発なくしてもあるはずです。
昼は太陽　火山では地熱。
いろいろなところから電力をつくりましょう。
小さく沢山つくりましょう！！
そうすればきっと原発なんかなしでやっていけます。
水力火力だけでもやっていけそうですが。。。。

15613 個人 その他 ５０代 女性 原発以外のエネルギーを育成し、他のやり方にシフト
するべき。そのゲームプランがあるべき。国民とオープ
ンの話合いやreferendum をやるべき。

1. 以前、disclosureが もずるくて、それがかわる体制がととなってない。環境庁に移しても何も変わらない。
2. 他のほとんどの国は、原発をdeemphasizeしてる。特にnuclear fuel reprocessing に関しては、あきらめている。時代おくれである。
3. 新聞／テレビに批判意見がでなく、芸能界までこわがって、広告会社が反原発運動に参加してるエンターテーナーまで批判するような世界になってるので、あまりにも戦時中みたいな情報制御
なので、なにを隠してるのかと思わせ、気持ち悪い。
４。地震や津波が会ったときの安全が全く確認されてない。Computer simulation は、インプットやsimulation の想像にかぎれてるので、全く信用できない。

15614 個人 家事専
業

３０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択いたします。 福島にいる、積算線量計を首から下げている小さなこどもの保養支援や、
内部被ばくを少しでも減らすための食糧支援の活動を行っています。

このたびの福島第一原子力発電所における事故で、
今まで生活を営んで来られた土地が「帰還困難区域」になるという、
とんでもない事態が起こっています。

福島第一原発の立地により、放射能のほとんどが太平洋へ飛んだということが、
不幸中の幸いかと思いますが、
それ以外の地域で発生した場合、偏西風地帯である日本国土に
どれほどの汚染がもたらされることになるのか。
国土が破壊されては、経済状況は極めて深刻な状況となるでしょう。

今度どのような影響が起こるのか、計り知れない状況で、
このまま原子力発電を続けることが、原子力事故でそれまでの生活を破壊された
方達をどれほど失望させているか。
第2にフクシマをつくることは絶対に許されません。
フクシマのような事故がまたいつ起こるかもしれない。と不安な状況では、
未来に希望を持つことが出来ません。

経済のために犠牲になる土地やひとがいるということ自体、
あってはならないことです。

15615 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電　ゼロ
再生可能エネルギー　５０％
火力発電　５０％

配送電分離　にすれば　２年以内に出来る

核燃料使用済み保管場所が無いのに　原子力は　即　止めるべきで有る。

15616 個人 その他 ７０代 男性 「ゼロシナリオ」に「稼働せず手立てを尽くす」ことを付
記して支持する。節電や利用調整などで可能。決定に
あたってはより多くの国民の意見表明を経るべきであ
ると考える。

私は、ゼロシナリオを支持する。原子力発電は、たとえ事故がなくても、放射能を排出し、大量の放射性廃棄物を生み出し、安心して保管できる場所もない。しかも地震列島である我が国に、地震
と津波はつきものであり、必ず起こるものである。今日か明日起こることもあるのだから、1基も再稼働させず乗り切る手立てを尽くすことが 善であり、これを付記することを期待する。
関西電力の電力不足が喧伝されたが、節電はもとより、電力利用の時間調整など計画的に備えれば、需要のピークを乗り切ることは可能であると判断する。大飯原発は再稼働されたが、「原発
がないと停電などの事態が起こる」という宣伝は検証されなければならない。
次に「15シナリオ」は、使える間は、原発を稼働させようという案であり、危険を将来に向けて蓄積するものである。原発依存を大胆に脱却して、エネルギーを再生可能な持続的なものに変えてい
く点においてきわめて中途半端なもので、「40年運転制限制度を自然体で運用」するという「自然体」という語句はあいまいである。経済的な影響が、第1案に比べて大きくないと記しているが、第1
案を志向することで、新たなエネルギー技術や生産や消費の改善が進むほど、起業や雇用のチャンスが増す積極的可能性に言及しないのは一面的である。
「20～25シナリオ」は、原発を利用し続け、輸出もしていこうという案と解釈する。日本でも、世界でも、この案を支持する層が根強く存在し、今後も存在するだろう。原発が、一時的に、膨大なエネ
ルギーを生むことは確かだが、この路線が選択されると2050年の世界の環境はどうなるのだろうか。核兵器と原発に依存し、権益を保持する勢力がリードする世界が続いていることを想像する。
私たちは、21世紀を担う人々にどんな世界を残そうとしているのだろうか。未来を担う世代が安心して生きていける世界を想像し、暮らしを改善し、危険を継続・蓄積しないという判断をすることが
できて主権者と言えるのではないか。今世代を超えて主権者として学び行動をしていこうとしている人々が各地に増えている。
意見公募を呼びかけ、まとめる立場の方は、2050年の日本を想像して、2030年のシナリオを考える人であってほしい。
将来の日本社会を方向づけるこの問題は、国民が多角的に情報を知り、未来世代と環境を考慮に入れて検討した上で、可能な限り多くの意見表明を経て決定すべきであると考える。この夏の決
定は、提出されたコメントについて内容が吟味され、生かされるのかどうかを危惧している。

15617 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 現実問題、ゼロシナリオ以外にはありえない。15%シナ
リオも30%シナリオも、原発の耐用年数を無視するか、
新規原発の建設を前提としており、野田政権が掲げた
脱原発と完全に矛盾する。

現実問題、ゼロシナリオ以外にはありえない。原発の耐用年数をすべて40年とすると、2030年に利用可能な原発はたった12基。これらがすべて稼働させても、各電力会社の一時間あたり過去
大電力需要から計算すると、日本全体の原発依存度は6.29%。50年に伸ばしても14.85%。つまり15%シナリオも30%シナリオも、原発の耐用年数を大きく無視するか、新規原発の建設を前提として
おり、野田政権が掲げた脱原発と完全に矛盾する。
原発には、格納容器を始め、交換の効かない部品が存在し、それらは確実に放射線によって劣化している。当然耐用年数は余裕を持って設定されるべきであり、またいたずらに伸ばすべきもの
ではない。さらに、原発の新設は、脱原発とはっきり相反するばかりか、国民感情を考えれば実現は不可能である。そういった諸事情を勘案すれば、6.29%を超えるシナリオは発想そのものが破綻
していると言わざるをえない。
エネルギー政策は国家百年の計として検討すべきことであり、現在政府に必要なのは、原子力発電以外の発電方法に対する積極的な研究開発投資である。とりわけ、太平洋沿岸の日本近海に
多く存在すると言われているメタンハイドレートの利用、藻類を利用したバイオ発電など、日本が地理的または技術的に有利であるエネルギー候補に重点的に資金を投入していく必要がある。こ
れによって10年後には各技術にメドがたち、漸次原発を新発電方式に転換していくことができるはずであり、そうすれば原発労働者の雇用問題も解決するはずである。このように、日本国の持続
可能な発展のために百年後を見据えた政策を考えるべきではないのでしょうか？

15618 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 セロシナリオ 福島の事故の落とし前もつけられていない日本で、原発を稼働させ続けることが信じられません。
原発廃止による経済的デメリット等も言われておりますが、人間の命よりも尊重すべき事はないはずです。
原発ゼロに向けた道筋をしっかりと考え実行することが必要だと強く思います。

15619 個人 パート・
アルバイ
ト

７０代 男性 2030年以前に原発をゼロにする必要がある。福島の
見通しが全く立たず、不安定な岩盤プレート上に位置
し、活断層の多い日本国土の原発は極めて危険で、
原子力政策の信頼ゼロである。

巨大地震等自然災害に加え、核燃料サイクル、使用済み核燃料処理技術が未開発の中で、原発の運転を続けることは、将来世代に大きな負債を残すことになる。
エネルギー政策を転換し、原子力発電を早く止め、多様な再生可能エネルギー、省エネルギー技術の開発を志向するエネルギー政策を立てることが、日本の経済発展、雇用拡大に寄与する方
向と考えるため。

15620 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 バイオマスや海溝発電など日本の自然を利用したエ
ネルギー利用をして新産業を創設して頂きたいです。

原発の廃炉等にも技術が必要なので、現在の技術開発を廃炉へ向けつつ、新エネルギー開発で新産業を創設して、世界への輸出をしてエネルギー技術大国日本を作っていただきたいです。

15621 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発はいりません。 自然エネルギーの利用拡大を希望します。
危険な原発はいりません。

15622 個人 家事専
業

４０代 女性 原発0％　あたりまえでしょう 原発を推進する政・官・財の方々は
原発から10km圏内に住んでからものを言ってください。
身を切られるような痛みを感じていないからだと思いますから。

福島の教訓とは、ひとの想像もつかないことは、起きるのだ、ということです。
わたしは人間に原発を任せることが出来るほど楽観的ではありません。
いまだに原発信奉者の方々は、あまりにもあまりにも楽天的すぎます。

経済をたてにとりますが、そんな話が出来るのは国土があるという前提の話。
優先順位が根本のところで間違っている。

いろいろいろいろ出来ない理由を並べているひまがあったら
胆をすえて原発から卒業すると決めて、すぐにでも舵を切って進んでください。
それでも遅すぎるくらいなのだから。
そのために何をしたらいいかを全力で考えるべき。
そしてそれは日本なら出来る。

首相は消費税に命をかけるくらいなら、原発のことに命をかけてください。
消費税がどうなろうと、命をとられるわけではないのでしょう？
それでは誰の心にも響きません。
今の空気を敏感に感じる“心”が見られません。

福島の人に顔向けができるかどうかですべての物事を判断してください。
もうこれ以上がっかりさせないでください。

15623 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 終的に原発ゼロの社会を望んでおります。 とにかく今の体制のままでは日本には明るい未来が見えません。
これからの世代のために今すぐにでも、代替えエネルギーに切り替えていく方法を考えてください。一部の利権絡みの人間よりも、もっと大きな視野で国民全体を見て欲しいです。

利権のための原発。
選挙のための嘘

いい加減、うんざりです。

15624 個人 無職 ６０代 女性 2030年にではなく、即刻原発比率を0％とすべきであ
る。

そもそも地震大国である日本に原子力発電所を設置すること自体が問題である。しかも昨年の東日本大震災後、多くの地震学者は「巨大地震のサイクルに入った」という見解を出している。加え
て大飯原発、志賀原発、敦賀原発等、ほぼすべての原発直下に活断層があるといわれている。
もし明日にでもどこで地震が起き、福島のような甚大な被害が起きたとしたらいったい誰が責任を取るのか。
悠長なことを言っている暇はない。即刻大飯原発の稼動をやめ、他の原発もともに廃炉の工程を作るべきである。

15625 個人 自営業 ３０代 男性 今すぐ原発廃止、全炉廃炉へ 福島原発人災事故の検証もなされないまま、安全性が全く確保されていないままでの原発再稼働は絶対反対、狂った行為です。使用済核燃料の処理方法も確立されないまま未来に次世代の子
供たちに無責任な負の遺産を残すことは許されない。原発を推進した人間で責任をもって全原発廃止、そして廃炉にするべきだ。
国民の安全性より一部企業や官僚たちの経済性のみが優先され国がそれを優遇している。政治家の道具でしかない。国民にとってなんの利益も生じない。いままで散々騙されてきたことに国民
はみな気が付き目が覚めました。原発が止まるまで国民の運動は止まりません。みんな心からこの国の有様に怒っています。はやく日本が正しい道に動き出すことを強くのぞみます。
『原発再稼働絶対反対』『原子力発電の即時廃止』『原発反対です！！！』



15626 個人 家事専
業

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 人間のコントロールできない物を操るなんていう事は不可能です。
原爆と原発は＝（イコール）です。
平和利用なんて不可能です。何かに怯えて一生を過ごすなんて嫌です。

終処分の行方も解らないまま、稼働し続けるのは正気の沙汰ではありません。
今現在、多くの負の遺産を子孫に残してしまっている事に、私たち国民の３１１までの無関心に反省します。
　そして、あの３１１が起こったのですから、今学ぶチャンスだと思います。
福島の第一原発は未だに何も解決していない。それどころか収集がつかない状態です。
しばらくはエネルギー転換期でしんどいかもしれない。けれど、子孫の幸せ・繁栄の為に大人が頑張りたいと思います。

15627 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

《即原発ゼロへ。 弱者の保護優先。 再生可能エネル
ギー開発に尽力すべき》

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。原発直下に活断層。日本の地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。2年程度の計画停電は許容範囲。ただ
し、病人、被介護者、子供、老人は守るべき。パブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というものであり、再び事故が起これば、日本は再起不能。政府は自然エネルギー比率を
増やすスケジュールを国民にしっかり示すべき。

15628 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオをただちにめざすべき。2012年5月～6月
に０％が実現できたのだから2030年まで待つ必要は
ないはずでは。

福島第一原発事故で、ひとたび事故が起これば取り返しのつかない被害が全世界に広がること、そして政府も電力会社も責任をとらないことがよくわかった。原発をやめたら停電しなければなら
ないとか、経済成長が止まるとか、環境汚染が拡大するとか、「脅し」はもうやめてください。原発をやめて、なおかつ温暖化対策や自然エネルギーや再生可能エネルギーの導入を同時にめざす
ことを求めます。

15629 個人 自営業 ２０代 女性 原発は新設はもちろん、今存立しているすべての原発
の稼働を停止し、今後も一切使わない。
いち早く再生可能エネルギーの創出へ舵を切り、風
力、太陽光、地熱発電などに、人的、経済的支援を十
分にしていくこと。

人災とも言える原発事故が起きたにも関わらず、何故廃止しないのか、とても不思議です。この国の底を見たような気分です。私は外国に行く機会が多いですが、申し訳ない気分でいっぱいにな
ります。何故この期に及んでも再稼働を決めるのか。民意がまったく反映されていないのに、国民合意の上に成り立っていると思われるのが悔しいし悲しい。
唯一、人々がしぶしぶ納得出来ていた”安いエネルギー”という点でも、原子力発電は偽りが明るみになった今、再稼働など考えられない。風力発電の歴史があるデンマークの風力発電機は、世
界でも半数以上のシェアを占めています。”国際競争していく力”を高々と掲げるのであれば、いち早く再生可能エネルギー分野の技術革新に全力を注いでいくべき。

15630 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを選択します。
原子力発電は事故が起きると後の世代にも被害を及
ぼし、回復が容易でない。
廃棄物の処理方法も決まっていない。
蓄電池や再生エネルギーの技術が進めば原発は不
要になる。

原発ゼロシナリオを選択します。
原子力発電は、重大事故が起きると、今、被害を受けている私たちだけでなく、後に続く世代にまで被害を及ぼし、その心と体の痛みを回復することは
容易なことではありません。

また、核廃棄物の処理方法が決まっていないのに、決して再稼働させてはいけないと思います。

昨年の計画停電を経て、蓄電池や再生エネルギーの技術は格段に進歩していて、今も電気は余っている状態とさえ言え、２０３０年を待たずに原発は不要になるでしょう。

このパブリックコメントを本当に活かすなら、急がずに、すべてのコストなどを明らかにしてオープンな議論のうえ、公平で透明な議論をして、決定してください。

一般の国民が、自分の健康を損ねてまで、節電に励み、原発がなくても生きていけるように備えている、けなげな気持ちに政府は応えるべきではないでしょうか？

そして、何よりも多くの活断層を抱え、地震国である日本は原発を、もう使うべきではありません。

15631 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「２０３０年に原発比率　０％」 ２０３０年では遅い。新規建設は全て白紙撤回（建設中のものも含む）。既存原発は即時稼動停止、可及的速やかに廃炉。不足する電力は（本当に不足するのならば）短期的には火力（天然ガ
ス）で補い、中、長期的には再生可能エネルギーへシフトする。理由１．１万年以上保管必要かつ保管技術の確立できていない高レベル放射性廃棄物をこれ以上増やす事は安全･コストいずれの
面でもすべきでない。２．いずれ世界中で必用とされる廃炉技術の先陣を切ることで他国に対して優位性を得られる。３．原発の安全性が保証出来ていない。（ほぼ全ての原発が活断層の直上も
しくは近辺に位置する、根本的な安全対策が取られていない等）４．原発のコストは、補償費用を含まずとも他発電方法より高い。５．ウランは埋蔵量わずか。高速増殖炉の開発目途立っていな
い。再処理は高コストかつ放射性物質を大量に外部へ放出する。以上のことから資源としての価値低い。６．原子炉は止めただけでは安全ではないが、稼動中のほうがより不安全である。よって
まず停止し次に廃炉とすることが必要。７．定期検査等の作業は、作業者の被爆を前提としている。尚、時々目にする原発推進の意見には納得できる理由がない。曰く「安全保障の為に原発は
必要」⇒原発を攻撃される（原子炉以外の設備を攻撃されてもメルトダウンしてしまう）危険の方が深刻。「火力にすると燃料代かさんで国際収益が赤字になる」⇒電力自由化・送発電分離し、総
価原価方式を止めれば燃料単価は下げられる。「日本だけ原発やめても他の国が進めれば放射性廃棄物の不安消えない」⇒単純に「止めよう」といっても聞くわけがない（特に中国）。先に日本
で脱原発、再生可能エネルギー転換の成功例を作れば、他国も同調するようになる。「今ある原発は、動かした方がコスト安い。」⇒生成される廃棄物の処理費用含めれば、安くなどない。「原発
動かさないと電力会社の資産減る」⇒経営方針を間違えた電力会社の責任である。毒を作りつつ発電することを国民が拒否するのは当たり前。「今の雇用を維持できない」⇒廃炉作業に数十年
かかり、その間は雇用はある。その間に次の（再生可能エネルギーなど）で雇用を作ることが必要。

15632 個人 学生 １０代以
下

男性 1日でも早く原子力発電０％にしてください。 自分たちの事だけではなく、未来の大人たちのことを考えて国を動かす姿を見せてください。

15633 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 エネルギー政策原発依存0％ 安全性、放射性廃棄物の処理について明確な対処法が確立されていないため
脱原発を希望します。
事故が起こった場合、汚染がひどく土地が失われます。

３パターンのうち依存度０％です。
原発は要らない。
即脱原発希望です。

15634 個人 その他 ４０代 女性 原発依存度０シナリオが当然と考えます。 原発依存度０シナリオが当然と考えます。
【理由】
まず、５月５日からの約２ヶ月間日本では原子力に依る発電が０状態でも何ら支障はありませんでした。もちろんフクイチ事故以後の国民の意識変化により、無駄な電力消費を控えるよう気をつ
けていたことも成果があったと思われますが、
これくらいの節電は国民は覚悟していますし、地球環境にもよい、（電力会社の収入は減るでしょうが）家計の節約にもつながりいいことだらけです。

一方、事故の影響はまだまだ減ること無く、放射能汚染はむしろ日常生活に広範囲に侵略し始めています。食生活、建築資材、飼料などなど。子供の食事には安全と思われる食材を取り寄せた
り注意していますが、給食も心配です。我が家は飲食業を営んでおり、売上のダメージは相当なもんです。この負担も賠償請求を考えています。

大飯原発が再稼働しましたが、これは電力不足のためではないことが公表されてますし実際火力発電所が停止しました。今後、フクイチの収束も見通しが立たず、敢えて危険で廃棄物の処理法
も見つかっていない原子力というエネルギーを選択する理由など何処を見渡しても見つかりません。

野田総理の『責任』など何の役にも立たないでしょう？

15635 個人 自営業 ６０代 男性 将来の原発比率の選択肢(1)ゼロシナリオを私は強く
要望します。原発の事故はいつか必ず起きます。一旦
事故が起これば、地球規模での取り返しのつかない悲
劇が起きます。全ての理由に原発廃棄は優先します。

　事故が起きないというのは「原発ありき」の立場に立つ原発推進者の事実を見ようとしない欺瞞と虚偽からの理由付けにすぎません。人間が作ったモノである以上、事故は起きます。原発の当
事者が用いてきた「事故に関する確率」は「神話」と揶揄されるように実態のないものであって、そのもろさは今回の事故で明白となりました。「想定外」という言い訳は、当事者の想定に対する無
能さを証明し、また想定する能力をもっていた者の声を隠蔽した実態を暴露しました。
　まず、事故は必ず起きるという真実に人間としての謙虚さをもって今回の事故を受け止めなければなりません。そして、一旦事故が起きればどれ程の甚大な被害を地球に及ぼすかという真実に
も目を向けなければなりません。その真実に目を向ければ、使用済み核燃料の処分方も分からずに溜まっていく一方の六ヶ所村の惨状と悲劇は、日本と人類の愚かさの寓話的存在であることが
理解できるでしょう。
　人類の歴史の中で、原発ほど人間の愚かさを物語っているものはありません。しかし、残念ながら、その真実を知ろうとしない人たち、あえてその真実を覆い隠し、自らもまた周りにも、それを強
要して「原発の安全神話」という虚偽の世界に生きてきた人々が原発を推進してきました。その心理は何でしょうか。それは利権という実に低レベルの個人的な欺瞞でした。それが寄せ集まって各
電力会社を頂点とした電力業界の欺瞞となり、そこから派生する経済界、政界、マスメディア、学者たち、地方自治体とその住民の欺瞞となって広がりました。また、もうひとつ背後には核開発の
下心も一部には感じられます。このような社会的欺瞞となって去年の事故に至りました。
　過去は致し方ありません。今こそ、それらの欺瞞の中にいた人々が真実に目を向けなければなりません。上で述べた欺瞞に満ちた低次元の原発推進の判断は、原発の持つ桁外れの危険を認
識する判断とは、あまりにも軽重の落差が大きすぎます。そこに愚かさを感じます。このパブリックコメントがそのような欺瞞の隠れ蓑にならないことを切に望みます。
　原発事故が100.00％ないという真に安心できる日本を取り戻すためには、現在においても将来においても原発廃棄しかないのです。
　そのためには日本の原子力研究者は原発廃棄に向けた研究を真剣に始めるべきです。

15636 個人 無職 ６０代 女性 原発ゼロを望みます。
日本だけでなく人間と地球の未来にとっても、原子力
の安全コントロール・廃棄物の完全処理が出来るよう
になるまでは、もってはならないと思います。不便でも
人の幸福な暮らしの為に。

左の述べた通りです。一分の利権者の為に、人類を滅ぼしてはならないからです。

15637 個人 自営業 ６０代 女性 原発０を目指して欲しいです。 政治は、大多数の国民の命と生活をまず守るものであって欲しい。今回の福島の方達の奪われた生活は、地震活性期の昨今他人事ではありません。
今「節電しましょう」と、多くの人たちは協力しています。原発をなくす為に、弱い人たちに電気を回す為に、と協力お願いします、と政府が呼びかけた時、これに答えようとする善良な人たちは必ず
います。その人たちの声を数値で表し、協力の値が増えて行く時、人々は日本の国を意識し、日本人の誇りを取り戻し、そこに愛国心が生まれる…そんな日本であって欲しいです。

15638 個人 自営業 ２０代 男性 原発政策から脱し、大陽光・太陽熱・風力・小水力・地
熱・バイオマスなど自然エネルギーへの政策転換を希
望します。それら代替エネルギーの分散型発電による
地域経済やコミュニティの活性化を希望します。

脱原発・自然エネルギーへの政策転換を希望する理由は、3点。

まず、地方交付金や今回のような事故が起きた場合の対処費用など、原発にまつわるすべてのコストを鑑みたとき、技術革新とともに運転経費についても年々優れた結果を出している風力など
自然エネルギーのほうが、コストパフォーマンスがよいこと。これまで原子力に割いてきた研究開発費を仮に自然エネルギーへの転換に向けてより重点的に使用した場合、これらのコストはさらに
下がると思います。

次に、化石燃料や原子力の生産は一部の団体・企業の独占になっていますが、自然エネルギーをそれぞれの土地と状況に見合った分散型のスタイルで発電すれば、エネルギーの自由化が進
み、消費者の選択の自由、生産する自由は生まれます。その自由は同時に責任も発生させるので、消費者すなわち有権者に、自らが消費するエネルギーを自らの問題として日々考えるべきとす
る、民主的な営みを普及することができます。

後に、安全性の問題です。原発については、3つの点において、一般市民の私の目にも、安全性が担保されていないと映ります。3つの点とは、(1)国土が狭くかつ地震・津波大国である日本で、
これらの災害に絶対的な安全を科学的に証明できる原発施設がありえないこと、(2)放射性物質の人体への影響、その人体が取り込むさまざまな環境（食、空気、その他身体的接触など）への影
響の実態を100%明らかにできているデータを持ち合わせていないこと、(3)廃炉後の核燃料の処分方法がないこと、です。そのようなあまりに不確かなものを、10万年、100万年先まで負の遺産と
して遺してしまうことに、これから次世代をこの地球上で産み、育てる世代の一員として、私はこの原発政策には一切賛同できません。

自らの持続可能性を先細りにさせ、かつ、その他の生物や環境にも絶望的な悪影響を及ぼす可能性の高い政策よりも、ライフスタイルと価値観の軌道修正をしながら、人類・その他の生物双方
にとってより持続可能性の高い道がそこにあるのであれば、被曝国自らその先例となってゆきたいと考えます。

15639 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを選択、脱原発依存を実現して 悪
の原発事故再発を絶対阻止

エネルギー源としての原子力は本来使うべきでなかった。
事故の発生確率をゼロには出来ず、万一発生した場合の被害の甚大さと深刻さは経済合理性を超えて受け入れ難いリスクである
加えて、複数のプレートが重なり合う、地球上で も大地震の発生頻度が高い地域に位置する日本の国土上には何処も原発設置に適した場所など存在しない。現に、技術的な未熟か故意の見
落しであったか分からないが、今になって原発直下の活断層の存在が複数の原発で明らかにされている。
使用済核燃料、放射性廃棄物の 終処分場がない。核燃料サイクルが恰もその解決策であるかのように喧伝して六ヶ所村の再処理工場や高速増殖炉もんじゅに莫大な予算を注ぎ込みながら
も、事故や故障の繰り返しで殆ど稼働出来ず、今日現在も多額の維持費を消費している 早厄介物としか言えない代物は一刻も早く見切りを付けて廃用にすべきだ。
原発の危険性を安全性という言葉に置き換えて国民を欺き、総括原価方式という仕組みと地域独占の制度に守られながら、電力事業者や関係諸機関は国策として原発を推進してきた。
今や原発を基軸に据えた国のエネルギー政策がそもそも間違いであったことを認めなくてはならない。その上で、国の新しいエネルギー基本政策が語られるべきだ。これまで何より優先的に注ぎ
込まれて来た原発推進の為の膨大な国の予算を、新エネルギー開発により多く振り向けなければならない。
再生可能エネルギーは風力や太陽光のみならず、国内にたくさん存在する地熱がもっと有効な資源として活用されるべきだし、波力発電や小水力発電などこれまで未利用の資源がまだ埋れて
いる。また、メタンハイドレードやシェールオイル（ガス）、バイオマスなどの開発にも今後力を注いでいく必要がある。他にも、オイルを生成する藻類とか排熱発電といったものも含めて原発をリプ
レース可能にする様々な技術を総動員すべきだと思う。
この夏の猛暑日を迎えても電力不足による停電は起こっておらず、電力需給の面での原発必須説は完全に否定された。当面は火力発電に多くを頼ることになるが、二酸化炭素の排出量が少な
く、熱効率に優れた天然ガスコンバインド発電にシフトを図りつつ、再生可能エネルギーの比率を高めて行くという方向性をしっかり打ち立ててエネルギー基本政策の柱にして欲しい。

15640 個人 自営業 ４０代 男性 3つの選択肢の中ではゼロシナリオを支持。
ただし、国内の全ての原発の新設および再稼働に反
対です。再稼働された大飯原発も直ちに停止してくだ
さい。地震国である日本は、即時原子力から全面撤退
すべきです。

福島原発の事故をふまえ、これまでの原発に対する法律、そして行政や、政府、電力会社のあり方を根本的に見直すべきです。

事故の被害はすでに甚大です。その上チェルノブイリなどの事例を見ても、むしろこれから大きな被害が出てくる事が予想されます。
原子力発電はリスクが規定不可能であり、また、大規模な事故に関しては対処不能となるというのが今回の福島原発事故からの教訓です。

電力不足のリスクやCO2の問題よりも、事故のリスクの方が比較にならないくらい大きいという事です。

政府や、多くの人の生活に影響を与える大企業には国民の生命や安全を守る義務があります。
それに対して東京電力、原子力安全委員会、原子力安全保安院、どこをとっても国民の信頼を完全に失っているといっても過言ではありません。

起こるはずのなかった原子力発電所の大規模な事故が実際に起こってしまったのですから、まず、国策としてすすめられてきた原子力政策そのものを白紙に戻すべきでしょう。

15641 個人 家事専
業

４０代 女性 ”三つのシナリオの中では強いて言えば「2030年まで
に0％」ですが、それでは遅すぎる。即刻廃止を希望し
ます。

即刻廃止はおよそ現実的ではないという意見もあるが、結局のところは電力会社の経営の悪化防止、多額の役員の報酬および退職金の維持と確保、関連事業の金回りの為など、要するに原発
マネーを維持していく為に、原発の存続と稼働が必要なだけ。電気は足りている。計画停電も茶番。”即時停止廃炉決定は荒唐無稽で無知な選択肢”だと喧伝する為に、マスコミの情報操作を始
めとするあらゆる手段がごく身近に様々に存在していることは今や多くの人に周知され始めている。原発を取り巻く精密機械のような複雑な仕組み。事故があっても誰も責任を取らない、取らない
でいい仕組み。もはや一企業が背負えるものではない。実質完全国有化、そして即時停止および廃炉決定、使用済み燃料棒の処理方法を手探りであっても研究開発・模索するべきと考えます。
また、この度の福島での事故を人体の損傷に例えるなら未だ酷い出血が止まらない状態でありまずはそちらの応急処置がどう考えても先でしょう。苦しんでいる国民を救うのが再稼働よりも先。
そうでなければ憲法第25条に何の意味があるのか。311と同規模、あるいはそれを超える大地震がこの日本列島で近々再び発生しないという保障はどこにもない。誰にも予測は出来ない。次に
地震や火山爆発連動型の地殻変動や地震が連発したなら、この日本はどうなるのか。故に私は日本中の原発の速やかなる即刻廃止を求める事を自分の意見とします。

15642 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 福島の巨大原発事故を経験し、このような巨大事故で
さえも、いつでも起こりえる事であるという事実、及び
その影響の知ることのできない巨大さを垣間見た以
上、原発は、即刻、運転をとりやめるべきと考えます。

これからの日本のエネルギー・環境政策を考える上で認識すべき重要な事実には、(1)「巨大事故でさえも、いつでも起こりえる事であるという事実」とともに、(2)太陽光発電や風力発電等の自然
エネルギーによる発電産業が国際的には既に十分に発展してきているという、事実があると考えます。
■エネルギーの選択を行うに当たって重要となる４つの視点　について
（１）福島の巨大原発事故を経験し、このような巨大事故でさえも、いつでも起こりえる事であるという事実、及びその影響の知ることのできない巨大さ（例えば、先日テレビで事故後福島に残った
女性教師が「私は赤ちゃんを産むことがないでしょう」と話されたとの取材を見ました。このような人が一体何人いるのでしょうか？）を垣間見た以上、原発は即刻、運転をとりやめるべきと考えま
す。そして、世界中の英知と協力を求めながら、事故を収束させると共に、 も安全な廃炉の方法を見出し、廃炉を実行し、既に作ってしまった核廃棄物の処分を進める必要があると考えます。
将来のリスクを低減するには、早ければ早い方がいいことは言うまでもないことです。一方、確かに自然エネルギーによる発電には、昼夜による発電量の違いがありますが、原発で利用した揚水
発電等の蓄電方式も活用すれば、十分に原発を代替するエネルギー源になると考えます。
（２）また、自然エネルギーは燃料を輸入に頼る必要がありませんので、エネルギー安全保障上、他の全ての発電方式に勝っています。
（３）また、温室効果ガスも発生させませんし、原発に伴う温水の海への放出のようなこともありませんので、地球温暖化対策上、有効です。
（４）ここ数年の国際的な状況を見ると、風力発電を追いかける形で太陽光発電も、その導入コストは下がっており、さらに当然燃料コストは不要ですので、経済的に有利です。
■大胆なエネルギー構造の改革に関する３つの視点　について
（１）日本には自然エネルギー発電の分野において世界に負けない技術力があると考えます。日本の産業や技術力の空洞化防止、及びこれからの輸出産業分野の拡大の為にも、例えば風レン
ズ等の技術を含め、自然エネルギー発電の産業分野、技術分野を伸ばしていく政策が必要と考えます。一方、原発は、米国等先進国はその開発を既に諦めてしまっている過去の技術であり、こ
のような過去の技術に固執する事はマイナスでしかないと考えます。
（２）既に日本には「エコ」という言葉が定着しています。省エネは当然すべきことと国民は考えていますし、物質的豊かさを求める流れに変化はありませんが、自然食、山歩きのブーム等、健康
的、精神的な豊かさを求める新しいライフスタイルは既に生まれています。国民は、選択可能であれば多少（１割程度？）値段が高くても自然エネルギーによる電気を購入したい、また、そのよう
なエネルギーの選択がしたいという意識に、既にあると考えます。
（３） 後に、発展途上国が自国における原発の必要性を主張する事に口をはさむ権利は、日本にはないと考えますが、原発を発展途上国に輸出しない権利は、日本は有していると考えます。む
しろ、安全で、環境にやさしく、より一層低価格な自然エネルギーによる発電を輸出することで、国際貢献するべきと考えます。
■３つのシナリオ　について
風力発電、太陽光発電、水力発電等から主に構成される自然エネルギーによる発電を、原発に代わるものとして、またさらに、それを上回る発電量のものに育てる必要があり、それは可能である
と考えます。勿論、日本の産業の発展という側面から先進諸外国に負けないように、早く、実行することも可能であり、そのためには、日本政府は多くの投資をするべきと考えます。
■国民的な議論の展開と戦略の決定　について
　ドイツでは倫理委員会での議論が、脱原発の決定に重要な役割を果たしました。原発の問題は、地球上の「生命」の問題であり、例えば、脳死について倫理委員会が議論するように、政治的判
断、国民的議論のみでなく、日本を代表する宗教人、文化人からなる倫理委員会を組織し、倫理的な見地からの意見を出してもらうことが必要と考えます。（以上）



15643 個人 自営業 ４０代 女性 意見の追加：ゼロシナリオが妥当と考えます。 先日コメントを一度お送りしましたが、その際はどの選択肢が妥当と考えるかについて言及しなかったので、追加でお送りします。

この地震大国に原子力発電所は設置すべきではないと考えます。
天災・人災に100％備えることは、不可能です。断言できます。
今回ですら、絶対に事故は起きないと言われてきたのに、起きました。想定外があってはならないのに、想定外が起こりうる可能性は0％でない。
であれば、全廃すべきです。
また、廃棄物処理方法も、いまだに確立出来ていません。そんなものは技術と呼びません。自分の家の水洗トイレには、放流先がなく、永久に保管しなくてはならないなんてことがあり得ないのと
なんら変わりません。

そして私はひとりの人間として、放射能に犯されることも、放射能によって世界中に迷惑を掛けるようなことなく生きていきたい。

よって、遅くとも2030年にはゼロにすべきだし、それよりもはやく、即時ゼロにすべきだと考えます。ゼロにするという意志決定がないから、他の手段に開発費も人材も投入されないのです。

もう一点、若干趣旨からはずれるかもしれませんが、
現在電力会社の総発電量に対する住宅用（民生用というのでしょうか？）は4割程度かと思いますが、それはつまり、ゼロシナリオなら、各戸で発電するということですから、電気は各自生産するも
のであって買う物ではなくなる可能性すらあると思います。
主に農業分野での地域活性化のために「地産地消」を推進していこうとする流れがありますが、これはエネルギー問題でも言えるのではないでしょうか。
都会なら例えば森ビルさんの六本木六丁目開発のように、地域の電力を空調システムと併せた高効率システムにするとか、地方なら、風力・太陽・地熱など自然エネルギー開発を進めるなどが
考えられると思います。
もはや数少ない大きな発電所で対応するのではなく、発電設備も分散化し、その地域に合った発電方法を模索する時代がきていると感じます。

後に、このコメントシステムにおいて、コメントの受領確認のメール等が送られてこないというのは、いかがなものか。
例えば物販など商業利用におけるネット経由のコメント送信時は、どんなに小さな案件でさえも、自動的に受領確認メールが来ます。
また、そういったシステムを構築することは、とてもたやすいはずです。
内閣府では、所詮一般人が書いたコメントなど、どうでもよいと思っているということのあらわれなのかと、受け取らざるを得ません。

15644 個人 自営業 ４０代 女性 再生エネルギー開発の波に乗り遅れた残念すぎる日
本。政府は本当の責任を取るべきだ

地震大国の日本に原発がそぐわないのはすでに周知の事実。さらに原発ゴミの処理場の候補地にも乏しく、処理場に置いた後の永遠ともいえる処理期間中の地殻変動の可能性などを考えれ
ば、原発など日本に置こうと考えた人たちの道徳的判断力がそもそも疑われる。

東日本大震災を機に、脱原発をうたった管政権は、早々に原発村、経済界からの圧力で更迭されてしまったが、私は管さんの決断こそ「英断」だと信じて疑わない。その時点で東電その他独占電
気会社をさっさと解体し、発電・送電・変電・配電の機能を細かく分け、再生エネルギーを取り入れ、中小企業も開発・事業に参加できるような形にしていたら、今現在、日本はエネルギー政策にお
いてもっと先を行っているはずであり、大飯原発再開の理由となった１５％の電気不足など楽にカバーできているはずだ。電気会社の利益とその取り巻きの都合ばかりを優先したため、再生エネ
ルギーへの道のりが遠くなったばかりでなく、国民の安全を後回しにするという悪政を続けざるを得なくなっている。

そもそも大飯原発の再開は、野田政権が勝手に決定できるような事項ではない。大事が起これば韓国や中国にも被害が及ぶ立地ゆえ、世界的な問題でさえある。それを数人で決めるなど、おこ
がましいにもほどがある。「責任を取る」と平然と言ってのけた首相だが、一体どのように責任を取れば見合うというのか？

日本人の弱いところは長いものに巻かれる、物事を直視せず先送りにする性格などと言われるが、その悪性を絵に描いたような野田政権の対策には呆れてものが言えないを通り越して笑ってし
まう。本当に国民のためというなら即刻脱原発し、再生エネルギーへ舵を切るべきである。

15645 個人 自営業 ５０代 女性 原発ゼロシナリオに賛成します。 現在の原子力発電は、使用済み燃料、核廃棄物の安定的処理方法がまだみつかっていないという未熟な技術です。たとえ確実に 後まで安全に処理できることができたとしても、自然災害や人
為ミスの可能性は考えねばなりません。地震が日常茶飯事に起こる日本では、扱うべきではないと考えます。

経済発展はどうするのか、という意見がありますが、電気を湯水のように使い、便利さだけを追求する社会の在り方は、そろそろ限界であると考えます。経済発展のみを追求し、自然を支配し破
壊する生き方から、自然の恩恵を享受する成熟した豊かな生き方に転換するときだと考えます。

原子力発電の推進が、電力会社、それにまつわるさまざまな利権のためにのみ
必要であるということは、国民はすでに承知しています。国と国民を守り、国土と自然を守り、金銭だけではない豊かさを実現するために、ぜひ原発ゼロのシナリオをすすめることを強く希望しま
す。

発電に関しては、原子力発電から、自然エネルギー、フリーエネルギーなどへの転換は我が国の科学技術をもってすれば可能性は大きいと考えます。さらに節電の技術もすぐれているでしょう。
日本はそれらの技術によって世界に先駆けて脱原発を実現できると考えます。

各家庭で発電するという選択肢もあっていいと思います。

私は、国民と国土の安全が守られるよう、限界をわきまえて電気を使う生活をすることは当然と考えます。日本が諸外国に比べて夜が明るすぎるということは、恥ずべきこととすら考えます。
15646 個人 無職 ６０代 女性 原発、ゼロシナリオ。 原発の使用済み核燃料の処理方法は、いまだ確立しておらず、福島原発の廃炉に関しても、メルトダウンした核燃料を取り出す方法すら解っていない。

現在、事故を起こしていない原発も、いずれは廃炉の時期を迎えるが、その処理には、膨大な年月と費用がかかる。
使用済み核燃料の処理を、もっと早急に、真剣に検討すべき。

15647 個人 家事専
業

６０代 女性 日本において、原発は危険だ。地震国であることが前
提だ。原発ゼロに向けて国の政策をただちに変換する
べきだ。

原発がその時だけのものでなく、処理するまでに相当の年月と費用がかかること。いや、処理しきれないことも知らされてきている。それを未来に向けて永劫続けなければならない。しかもそれは
常に危険を伴う。人の命がかかわっていることだ。
子孫に伺いも立てずに、現在の文明を謳歌している。今の時代で収支できる、全て賄える生活をするべきだ。ダウンサイジングしかり。そうすることが、人間として生きるうえの規範だ。今まで知ら
なかったことが、ここへきて分かってきた。知らなかったでは済まされないが、せめて分かった今からでも、生き方を変えていくことが必須。目覚めなければ・・・。宗教ではない、科学で示されている
現実なのだから。

15648 個人 無職 ８０代以
上

男性 原発については、ゼロを支持します。ただし、化石燃料
の依存が高すぎるため、より省エネルギーを促進し、
大胆に再生可能可能エネルギーで置き換えるべきで
す。そのために必要な制度・政策の実施を求めます。

原発は断固反対です。事故のリスクがゼロにできないから。特に浜岡を含めて日本全国は地震地帯です。万が一でのリスクでも、その場合の被害は甚大で、人間の手には終えません。
危険と隣り合わせの原発をゼロにし、多少電気料金が高くなろうとも、安全な自然エネルギー導入への大胆な転換を望みます。人間の生命・尊厳よりも重いものはありません。

15649 個人 その他 ４０代 女性 2030年までといわず、できるだけ早く原発をゼロにす
べきです。

可能な限り、早期に原発をゼロにすべきです。
地震国である日本では、原発は危険すぎます。

また、核燃料リサイクルは諸外国ではすでに断念しており、日本でも事実上不可能であることはわかっているので、無駄な税金をこれ以上投入せず、ただちに再処理はやめるべき。

使用済核燃料を処分する方法や場所も決まっていない現状で、原発を稼働し、これ以上、使用済核燃料を増やし、次世代に負の遺産を残すことはやめてください。

また、原発を稼働しないと経済に悪影響があるという意見がありますが、福島の事故だけでも日本の輸出業は停滞しているのに、もし、再度、原発事故があれば、日本経済は壊滅的状況になる
はずです。

いつ地震が起きるかわからない状況で、原発を稼働させるリスクは果てしないです。

そして、原発は、ＣＯ２を排出しないとされていますが、周囲の海水温度を上昇させています。
また、原発は、ＣＯ２より地球や生物すべてに悪影響を及ぼす放射性物質を生産します。

以上のことから、日本の原発はできるだけ早くゼロにしてほしいです。

自然エネルギーへの依存度を増やし、火力、ガス等も上手に組み合わせていくべき。地震国の日本では、もっと地熱を利用できるはずです。

福島の事故を教訓にして、日本が自然エネルギー大国になれば、経済的にも成長します。
日本は、自然エネルギーの世界市場でトップに立てる実力があると信じています。

15650 個人 自営業 ４０代 女性 太陽光発電、風力発電、温泉など
自然エネルギーに転換の道を示しつつ
原発を停止ください。

月並みですが、やはり
先祖から与えてもらったこの自然を
未来の子孫に残してあげたい。

電気はなくても行きて行けるけど
自然がなかったら、行きて行けません。

よろしくおねがいします。

15651 法人・団
体等

会社員・
公務員

５０代 男性 原発は不要です。私たちは戦後、豊かさを追求してき
ましたが、人心、環境、自然、家族の絆、人間同士の
信頼感、すべて荒廃し、過剰な競争原理に踊らされ
て、ぎすぎすした殺伐としたものになりました。

「より早く」「より多く」を求めて突っ走ってきた日本は今、自殺者の数が14年連続して3万人を超すという極めて異常な社会環境の中にあります。物を大切にする、節約するという美徳は、アメリカ
の「消費は美徳」という誤った宣伝に踊らされて今はもう消滅しています。そうした基本的で大切な価値観の喪失の陰に、原発があるように思えてなりません。自然は生き物の「母」です。その「母
である自然」が放射能汚染によって危機に瀕しています。あの「福島第一原発」の事故から日本人は一体何を学んだのでしょうか。被害者である避難者を「差別」し、「仲間はずれ」にし「いじめる」
さもしい日本人。昔の日本人は違ったはずです。「残留土」を自分の地域にいれまいと怒号する人々に、沖縄や東北の人々に危険や犯罪の恐れをすべて押し付け、自分だけよければと享楽をむ
さぼる恥ずべき日本人がいます。原発事故は私たちに、再び立ち直る機会を与えてくれたように思います。原発のない、豊かで安全な日本、そしてその自然に癒された豊かな人間性を取り戻すた
めにも、政府は勇気と英断をもって「原発廃止」を決断してほしいと祈ります。

15652 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 電気の安定供給があってこその生活である.地球温暖
化の点から化石燃料を減らすことが地球全体の目標
ではないのか.ベストミックスを選択するスタンスがよ
い。30%再生エネルギー30%火力30%原子力がよい。

そもそもホームページに示された内容には、公平性が無いのではないか。
散々いままで原子力政策を進めてきながら　国や安全保安員など関係委員会などは
機能が不十分ではないのか？原子力の安全性と危険性の両方の専門家を対立させた説明が欲しい。発電所そのものの機能・計画は当然妥当であり、施工技術も日本は世界でもトップクラスで
あると考える。今回の甚大な被害は、設計で許容する条件の設定が甘かったのではないか。津波が想定した範囲であったら事故は無かったであろう。また、発電効率も他に比べて非常によいと
いうことも聞いている。
都知事が定例会見で述べていたように、発電所の立地だけを問題視すれば、あとは議論の余地は無いのではないか、今まで事故が無かったから。
それよりも、地球温暖化は過激に短期間に進んでいるのではないか？地球全体の異常現象は温暖化による影響ではないのか？これによる被災者は地球全体に広がるとしたら、原子力の比で
はないであろう。
原発の事故の確率と地球温暖化による異常気象により被災する確率とどっちが高いのか？
再生エネルギーがどれだけの時間でどれほどの電気をまかなえるのか？
需要家は都市部が多いのだから、地域の違いを踏まえたパブコメが必要である。
発電所の地元には、それに関連する産業がある。計画停電を経験して、多くの国民は電気の安定供給を望んでいるはずである。原発のハードに金をかければ、解決するのではないか。

15653 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオ。
そして今年中にゼロ。2030年まででは遅いと思いま
す。
もう一度原発事故を起こしたら、日本人は世界の歴史
的にどうしようもない人種になる。他の国の人、自分の
子孫に顔向けできません。

36歳。小さい子供がいます。
年金問題、高齢化社会と自分の将来でさえ不安で仕方ないのに、さらに原発事故の不安を抱えながら子供の世代にバトンタッチするのには、とても後ろめたい気持ちになります。

「オヤジ達の世代で何で止めなかったのか」と将来子供に言われると思います。
そんな無責任な選択はできません。
大地震、大津波、火山爆破の可能性がゼロ、そして使用済み燃料の問題が100％解決できない限りは原子力はゼロにするべきだと思います。
もう一回、事故を起こせば今の日本人は全員歴史的に 悪の世代です。
スパッとやめて他のことに頭を使いましょう。こんな簡単なことにいつまでも議論をするほうがおかしなことだと思います。

核と縁の深い我々は、クリーンエネルギーに関してリーダーシップをとらないといけない立場だと思います。

15654 個人 無職 ２０代 男性 ・2030年までにゼロシナリオを推進していくべき
・再生可能エネルギー事業への投資拡大

2030年までに原子力発電割合を0％に移行するシナリオを推薦する

3・11の地震を発端とし、我が国のエネルギー政策のあり方を変えるべきと強く感じた
もともと地震大国であり、いたるところに活断層や火山といったものがある日本において原子力発電所が今のようにひしめき合う状態は異常である
フランスなど比較的地盤が安定している場合を除いて一度事故が起きてしまったさい収集・回復が困難な発電をこれ以上続けるべきではない

再生可能エネルギーをより効率良く発展させるためにも予算や政策でのバックアップをする方向へと移行するべきで
間伐材の不利用材や畜産の排泄物などを用いたバイオマス燃料の作成や
太陽光、メタンハイドレートなどの資源の活用に今以上に取り組んで聞くべきだ
また、これまで培ってきた原子力発電の技術を海外に輸出するなどはよくよく精査した上でならば問題ないと思っているし、研究については続けていき、より安全で効率的な利用法を見つけること
も必要だと思っている
そういった努力の上で、早い段階での原子力発電０％を目標として行動すれば、必ずや2030年までには目標を達成できると信じている

国民が納得できるビジョンを示すことが国の義務であり、今後の経済活動に大きな躍動力となる
今一度、この国の国益と国民の生活をきちんと考えてほしい

15655 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 ごみの処理もできないうちに、新しい発電所を作るの
は、子供にも分かる「間違った考え」です。

難しいことをパブコメで求めず、印象・本能・嫌悪感も考慮してください。原発は大嫌いです。

15656 個人 無職 ２０代 女性 「原発の即、停止」「即、脱原発」を求めます。電力会
社や科学者のもっともらしい正義感は信じていませ
ん。

即時の停止・廃炉を求めます。いくらでも節電します！
脱原発の理由はたくさんあります。でも一つだけいいたいことは、科学者や政治家は現実をよく見てほしい。多くのヒトや動物、環境を犠牲にして取り返しのきかないことをしたのに、まだ原発に夢
を見ているのですか？
「日本のエネルギー自給実現ために原発を推進してきた」という電力会社の方々の意見も独りよがりな正義感に思えます。

犠牲が大きすぎます。原発はクリーンエネルギーではないし、むしろ温暖化に加担しているし、コストが大きい。そして原料となるウラン鉱石を採掘している人たちの多くは賃金が低い上に、作業
中に被ばくしている。日本においても首都圏から離れた地に原発は建設され、誘致した地域は補助金漬けになっている。原発は貧しさにつけこんだエネルギーです。
これからは少水力発電や自然エネルギーの開発、各家庭での発電の実現に本格的に取り組むべきです。

15657 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発0へ 終処理方法も確立していなければ、エネルギーを取り出した後、扱えそうな温度に下げるまで、稼働時間の何倍もかかる。
わずか50年100年前のことすら、はっきりとした記録はごく僅かだ。とてもこのような状態で、強力な汚染物質を何千何万年と保管できるとは思えない。
廃棄物の出所をまず0へ

15658 個人 その他 ４０代 男性 原子力発電は無理です。 核廃棄物の処理ができない。



15659 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年のエネルギー・環境に関する３つ選択肢
(1)ゼロシナリオ を選択します。
2030年といわず2012年からでもゼロを希望します。

原子力は現在の人力ではコントロールできない。
福島原発の事故で故郷を追われた方々がいるということは、
１００％コントロール出来ていない危険な物質ではないか。
そんな危険な物質を使用しているのは間違いである。

日本を守るために、自分たちの暮らしを守るために、
2030年ではなく即刻原子力発電を中止するべきである。

また、日本が原子力以外の電力を開発するチャンスなのではないでしょうか。

今回の選択肢は３択の二つが原子力を使用するになっている。
本来は使用するかしないかの２択なのではないでしょうか。



15660 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ５年毎に見直す条件で２５シナリオに賛成。
再エネ開発が計画どおり進むとは考えられず、定期的
に現実・進捗を見て見直しを行う。無理な開発による
国民への負担増、経済停滞に伴う国力の低下は許容
できない。

原子力依存を低下するとしているが、急激な原子力依存低下は、エネルギー自給率４％のわが国では、電気料金の高騰による国民への負担増、経済の低下を必ず招く。これはリスクではなく、
必ず起こることである。

原子力は、福島第一原子力発電所の事故の検証をしっかりと行い、安全性を更に向上させ、想定外の事象にも対応できるよう準備した上で、今後とも基幹電源として活用すべきである。電力会
社は、自発的、継続的な安全への取り組みを続けてもらいたい。

事故・放射能リスクのため脱原子力を叫んでいる個人もおり、個人的には節電に耐えると訴えているが、そのような単純なことではないことに早く気付くべきである。個人が節電に耐えれば良いと
いう簡単なことではない。

化石燃料を海外から輸入するため、国富が海外に流出し続ける。
電気料金高騰による、国民負担の増加、経済成長の減速により、国力が低下する。国が貧しくなれば、貧困によるリスクが国民を襲うことになる。食料自給率、エネルギー自給率が低いわが国の
場合は、リスクではなく、確実に貧しくなる。
（電力会社を叩いて、社員の給料をゼロにしても、電気料金は上がるのである。東京電力の料金改定を見ても明らかである。）

貧困によるリスクは、事故・放射能リスクより格段に高く、確実に国民を襲うリスクである。影響範囲は、わが国全域に広がり、貧困により亡くなる方は多数出てくる。先進国として、世界第３位のＧ
ＤＰの国力により、これまで救えていた命が、国力が低下することにより救えなくなる。本当にそれで良いのかよく考えてほしい。

国は、政治は、政府は、国民を貧困リスクから守る義務がある。安全性を向上させた原子力を基幹電源として、再エネの開発を進めつつ、経済成長に向け、安定・安価な電力供給体制を確立す
べきである。
電力自由化により、それが達成できるのであれば、推進すればよい。大切なのは手段ではなく、安定・安価な電力供給体制を確立するという目的を達成することである。国が、政治が、政府が、こ
の目的を達成するためには、安全性を向上した原子力を基幹電源として、安定・安価な電力供給体制を確立することが必要である。

15661 個人 無職 ４０代 女性 人間の叡知を超える原発に対し、無責任な対応は　許
されません。

「ありえない！」などと、かつて詠われていたことが　起こりました。そして、幾人もの不幸な国民を　生み出しました。お金では　取り返しも付きません。この事態に　真摯に向き合う姿が　幾らかも
見えてきません。責任すら取れないくせに。そんな姿勢で　何ができるのでしょうか？　もう少し人間として真に問う姿が　見たかったものです。　残念ですが、信用がおけません。この事に関してだ
けは...,関しても....。

15662 個人 法人等 ３０代 男性 原発をゼロに！　この地震大国日本に原発はいらな
い。

「経済」のために首相は原発再稼動をいうが、福島の事故にいったいいくら費用がかかるのでしょう。それも全部電気代になって国民に跳ね返ってくる。これから何十年も住むことができない土地
が今この国にあることをどう受け止めているのか！

　核のゴミの問題もまったく目処が立っていない。安全性も先送りばかりの口先だけ。こんな中で原発を稼動させるなんて狂気の沙汰！　人間の理性を失っているとしか思えません。

　広島、長崎を経験し、今また福島まで経験してまで「核」に頼るのか。決別することこそ日本が世界に誇れる使命に他ならない。

15663 個人 無職 ７０代 男性 私は「原発ゼロシナリオ」を選択します。 ゼロシナリオを選択します。その理由は以下の通りです。

(1)原発は核分裂で非常に高い放射線量を持つ物質が生じます。この放射性物質を取り扱う技術は確立できていません。従って制御できないものを使って発電することはやめるべきです。

(2)昨年の福島第1原発事故で放射能の汚染によって周辺住民は立ち退かされ、いつになったら戻れるか解りません。また、事故当時の放射性物質の放散にとどまらず、未だに空中と海水に放
射性物質を垂れ流し続けています。さらに広い範囲の農業・畜産業が壊滅しました。すなわち核分裂と人間が共生できないことは明らかとなっています。

(3)日本は世界でも有数の地震大国です。プレートに起因する地震だけでなく、活断層の変動によっても被害が起きることは柏崎刈羽原発でも経験しています。このような日本では安全な立地は
考えられません。いま志賀原発や大飯原発で直下の活断層を再調査することが生じていますが、これらは建設時に専門家が指摘していたことを保安院が無視したことでもあり、すべての既存原
発の再調査を行うべきことを意味しています。

(4)ただちに原発を廃炉にすることを決断して、再生エネルギーによる発電を強力に推し進めるという転換を図るべきです。昨年からたくさんの自然エネルギーの研究成果が報道されるようになり
ました。エネルギー庁だけでなく、国を挙げて奨励すれば急速な実用化は可能となるでしょう。
その前提は「遠地で発電して送電する」という方式ではなく、「消費する近くで発電する」ことです。

以上の理由で原発をやめることを即時に決断してください。

15664 個人 自営業 ６０代 女性 原発は要らない 人類は放射能を制御できていない。
故郷を奪われてしまって避難している方たちは何時になったら安心して故郷に戻る事が出来るのでしょう？
電力会社の社員は「放射能で死んだ人は居ない」と言いますが確かにそうです。しかし「原発さえなければ」と自らの命を絶った人が居ます。この悔しさは理解できないのですか・・・福島の原発事
故は未だに何の解決もついていません。

15666 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 現在のヒステリックな原発削減論には反対。昨年の震
災後でも、海外では日本の原発の安全性が逆に評価
され、商談が進んでいるでは無いか。民主党政権にな
る前のエネルギー政策に戻ってもらいたい。

昨年の震災後の管総理の突然のストレステストに端を発する節電政策にて自動車業界に勤める我々はシフト勤務や休日の変更、更には社内冷房の中止など大変な目にあった。更に今回の根
拠の薄い原発停止状態の固定化で、生産活動のみならず我々の一般社会生活を民主党政権はメチャクチャにするつもりか。

原発を稼動させていることで、中国や北朝鮮の軍事行動に対する抑止力にもなるという話も聞いたことがある。また火力発電の増加は、すなわち石油生産国の事情や燃料輸送路の中国軍によ
る妨害など、我々日本人の生活の安定に大きな打撃を受ける可能性が増すと言うことでもある。

近の中国の尖閣諸島や沖縄の帰属発言や空母の増強などの行動からすると、海上輸送路の妨害など十分にありうることだと思う。

民主党政権はヒステリックな原発反対の声に屈することなく、我々日本人の安定した生活を守ることを真剣に考えて欲しい。

個人15665 １．はじめに
　　平成２３年３月１１日以前の私は、呑気にノー天気で、原子力発電につい
　てよく考えていませんでした。
　　安価で安全、かつＣＯ２を出さないのであれば、原子力発電の比率を５割
　と言わず１０割でもいいと考えていました。本当に馬鹿でした。
　　「大胆なエネルギー構造の改革に関する３つの視点」と「エネルギーの選
　択を行うに当たって重要となる４つの視点」の合計７つの視点毎に「３つの
　シナリオ」の選択を検討しましたが、字数の都合で「コストの抑制、空洞化
　防止」に関して私の意見を述べさせていただきます。
２．「コストの抑制、空洞化防止」について
　　表２シナリオごとの２０３０年の姿（総括）によると、発電電力量約１兆
　ｋＷｈは「３つのシナリオ」で差はありません。発電コストはゼロシナリオ
　では１５．１円、１５シナリオ、２０～２５シナリオでは１４．１円でし
　た。かけ算すると、１５．１兆円、１４．１兆円になります。
　　「使用済核燃料の処理コスト」と「廃炉のコスト」が発電コストに計算さ
　れていません。将来、発電コストに加算されることになります。いつから、
　どのように処理するのか、決まっていません。問題を先送りされています。
　　また、「電源三法交付金」や「電力会社から地域自治体への寄付金」「電
　力会社からの漁業補償・農業補償」が発電コストに加算されているのか。加
　算されているとすれば、いくらなのか。不要になれば、コストがいくら安く
　なるのかがわかりません。
　　原発依存度を低減した結果コストアップとなれば、産業や雇用が空洞化す
　る事態を回避できないのではないか、と心配する人がいます。しかし、今の
　状態で原子力発電のコストは維持できません。将来、「使用済核燃料の処理
　コスト」や「廃炉のコスト」を発電コストに上乗せしなくてはなりません。
　その時のコストアップを少しでも少なくするためには、１年でも早く原子力
　発電０％を実現しなければならないのです。そして、「電源三法交付金」や
　「電力会社から地域自治体への寄付金」「電力会社からの漁業補償・農業補
　償」が不要になれば、発電コストを少しでも下げることが可能になるので
　す。
３．結論
　　「４つめのシナリオ」として原子力発電１００％というシナリオを仮にお
　いてみました。原子力発電１００％という「４つめのシナリオ」と、原子力
　発電０％という「１つめのシナリオ」を対比すれば答えはよくわかります。
　　原子力発電が本当に「安価で安全、かつＣＯ２を出さないのであれば」原
　子力発電１００％という「４つめのシナリオ」を主張する人がいても不思議
　ではないと思います。「ＣＯ２は出さないが、安価で安全ではないのであれ
　ば」原子力発電０％という「１つめのシナリオ」を選択するべきだと思いま
　す。
　　「２つめのシナリオ」と「３つめのシナリオ」では、将来「１つめのシナ
　リオ」を目指すが、段階的に工程表に従って実現していくという考えの方が
　おられます。「安全性」と「コスト」に対して「必要性」を考える。将来
　「原子力発電０％」をめざすとしても、バランスを考えて計画的に進める必
　要があるということのようです。２０３０年に「原子力発電０％」という目
　標には無理があるというのでしょうか。私は、２０３０年に「原子力発電
　０％」という目標を掲げて工程表を作成し、２０２９年、２０２８年と前倒
　しするくらいの熱意をもって努力するべきだと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

　原子力の発電コストについて、使用済核燃料の処理
コストと廃炉のコストを加算し、電源三法交付金ゃ電力
会社から地域自治体への寄付金と漁業補償・農業補
償が不要になった場合の減算をするべきである。

男性６０代その他



15668 個人 自営業 ６０代 男性 原発稼働は即刻ゼロにして、その後の対応に専念す
ること

核廃棄物の処理を次世代に先送りすることは許されない考え方です。現時点で生きている我々の世代においても、原発稼働に伴うリスクは耐えられないものとなっている(地震発生による次の福
島と同様の事故が起きないと断言できないから)。いつまで原発を稼働させるかと言った進め方では、現在起きている問題への対応や、将来への技術開発が遅れるばかりです。議論すべき内容
を、前向きなものに変更して下さい。

15669 個人 自営業 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します！ 3.11の原発事故により、多くの福島県民他日本中の人々が放射能汚染の恐怖にさらされています。
特に福島の方々は、先祖代々守ってきた土地を奪われ、仕事を奪われ、日本全国のみならず海外にまで移住されているケースもあります。絶望で自ら命を絶つ人も少なくないという記事も読みま
した。

原発は、事故が起きなくとも通常運転でも被曝労働を強いられます。また、放射能漏れも日常茶飯事で、近隣の白血病などの罹患率も他地域より高いといわれています。
何より、次にシビアアクシデントが起きれば日本はもうどこにも住む場所がなくなるでしょう。

人の命を削ってまで作る電気とはなんなのでしょうか？
3.11後、人命より経済という考えにはついていけない自分に気付かせていただきました。そういう日本人はとても多いと思います。

とにかく、私は原発は即全停止→廃炉の方向で考えていただきたいです。

以上よろしくお願いいたします。
15670 個人 無職 ６０代 女性 ２０３０年までに０％を目指す。政府は脱原発を声高ら

かに国民に発信し続けてほしい。そしてそれに向かっ
て努力をしてください。

福島のふるさとを追われてしまった人々のご苦労を思うたびに涙が出てきます。先祖代々暮らし、手塩にかけて来た土地に居られなくなった人々の気持ちを思えば二度と同じ事故を起こしてはな
らないと考えます。原発エネルギーがあっての現在の日本の発展も事実。しかし、私達は気が付きました、地震国の日本に原発があるのはリスクが大きいことに。過去は国と企業が一丸となって
原発を推進しましたが、これからは安全なエネルギーを再度一丸となって開発していただきたい、その旗振りを政治家の使命として欲しいです。国民あっての国家、企業です。

15671 個人 無職 ７０代 男性 原発は一度爆発させると手の付けようがない。日本列
島は地震と活断層が多くある。原発の中でどこの原発
が安心安全なのかはっきりしない。各原発の安全性を
公表する必要がある。

原発は大変、危険なエネルギー源である。
しかし、原発の安心安全が確保されれば将来のエネルギー源の一つとして考えられる。
(2)１５シナリオで考えたい。

15672 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発廃止そして自然エネルギーへ移行
環境型国家へ移行

震災から一年、これからの日本を考えた時にしなければならない決断だと考えます。
子供達が未来に希望をいだける社会へ、自分達大人は国の進む方向を変えなければならない。

15673 個人 無職 ７０代 男性 2030年までに原発の発電量を０％にするべきである。 原発事故は一度でも起これば人命と健康と生活環境、農地、産地など甚大な被害をもたらす。しかもこれらの多くは二度と元に戻らない。このようなリスクを伴う技術は廃止するのが国民の生命
と生活を守る不可欠のことである。
原発が作るエネルギーは他の方法で作ることができる。原発から他のエネルギー源に移行する移行期は国民の経済にとってある程度の困難を伴うが、事故による多大な損害に比べれば、はる
かに安全であり、耐えられるものである。経済の安定は国民の生命と安全よりも優先してはならない。

15674 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく「今すぐ原発0」に！！

このパブコメ募集の前提が「2030年までは原発が維持される」というもの。再び事故が起これば、日本は再起不能になる。いい加減、フクシマから学ぶべき。

未知の活断層がどこにあるかわからない。こんな地震国家にこれほどの原発を作ってしまったことが既に間違いだが、昨年の福島の原発事故をうけてなお、２０３０年まで原発を維持するなど、と
んでもない。今すぐ原発をゼロにすべきである。

15675 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオ
原発即刻停止、廃止

人間が制御出来ない原子力は、使ってはいけない。
あれほど多くの人の生活を犠牲にしてまで造らなければならないエネルギーなんていらない。

15676 個人 自営業 ３０代 女性 原発依存ゼロシナリオに賛同します 現実的に２０３０年までに原発依存ゼロを目指すのは予算的なこと、原発がないと生活できなくなってしまっている地域の方々、色々な問題があるので一筋縄ではないとは思います。
しかし子供たちの将来のことを考えると、もう原発に依存するわけにはいかないのではないでしょうか？

決断するときだと思います。

15677 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発依存度　ゼロシナリオ　選択
「政府は責任ある選択を行う」と明記しているのですか
らゼロ以外は論外だと思います。原発比率15%とか考
えるより、ゼロにする為にできることを考えるべき。

過去に広島と長崎への原爆によって苦しみ、現在は東京電力福島原発事故によって苦しんでいる国、そんな国の未来は原子力排除しかない。被爆国として先進国として世界が注目しているので
すから選択を誤ってはいけない。
世界では原発ゼロの国が存在するのですから、日本にもできない訳はない。

これから日本がしなくてはいけないのはクリーンエネルギーを増やすことで、その為にはまず電力会社がもっている送電の権限を国が持つか又は電力会社以外にも持たせることが 優先事項で
す。そうすれば国民が電力エネルギーを選択でき、再生可能エネルギー等の開発や技術革新が進んでいくことは間違いなく、太陽光・風力のほかに天然ガス・波力や地熱の技術革新さらには別
の再生可能エネルギー開発の可能性も大です。

電力会社に加担しているメディアや国会議員による情報操作も決してやってはいけないことです。

日本国政府の皆様、
日本の為に正しい責任ある選択を切に希望いたします。

15678 個人 自営業 ４０代 女性 ゼロシナリオを支持します。原子力に頼らないエネル
ギー政策は、すべての日本国民に多少の痛みを与え
るでしょうが、本気になれば出来ることだし、そうする
べきだと思います。

現存する原子力発電所が安全基準を満たしているとは到底思えません。
安全基準を満たしていない状態で稼働させることはあまりにも危険です。
福島原子力発電所の事故の教訓を生かさなければ、日本ばかりでなく世界が、地球が、人類が滅びます。
これからは自然を敬い、共生する方向にシフトしていくべきです。

15679 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 シナリオの内容が稚拙。安定的な電源として役立たな
い太陽光や風力を代替と考えるのはナンセンス。現実
的な点からすれば15シナリオを選択し、地熱開発をす
るべき。さらに将来のためのエネルギー開発が必要。

・現実的な路線を考えれば、15％シナリオを選択し、40年の使用期間を過ぎたものは廃炉にしていくべきです。そして原発で得た貿易黒字分を代替エネルギー源に投資していくしか日本の未来は
有りません。貿易赤字は国を滅ぼします。
・安定的な電源として使用できるエネルギーを原発の代替とするべきです、そのため現況の選択肢としては地熱を第一に、風力をサブとして、太陽光は家庭用直流電力としての補助電源として運
用するべきです。また家庭用太陽光発電には太陽熱によるヒートポンプを利用したハイブリッドシステム等を推進すること、家庭用の直流コンセント導入等を通じて、家庭の使用電力抑制する方
向性がいいと思います。現在の自然エネルギー買い取り価格42円は酷すぎます。いずれ破綻するでしょう、その前に買い取り制度は止めるべきです。
・2030年以降のためのエネルギー開発を止めてはいけません。将来的に原発0シナリオを目指したいとしても代替エネルギー（地熱や洋上風力）が原発の15％分までカバーできるとは限りませ
ん。そのためにも、核融合発電や潮流発電などのエネルギー開発を今以上に推進し、原発に替わる将的なエネルギー源を戦略的に確保する努力をするべきです。
・エネルギー開発も人材育成とは無縁ではありません。人の力が必要です。そのためにはエネルギー開発分野の教育や学生への支援を充実させるべきです。

15680 個人 自営業 ３０代 男性 政府へ　原発廃止にしろ 原発廃止にしてください。

今の政府は、あきれかえります。子供以下。

原発を投下された国。原発事故が起こった国。
原発を進めようとしている国。

いいかげん目を覚ませ！

15681 個人 家事専
業

６０代 女性 ゼロシナリオを早急に進めるよう要望します。日本は
経済の成長路線を走り続けてきましたが、今立ち止
まって、私たちはどのように生きていくべきかを考える
時だと思います。

福島原発事故が起きるまでは原子力エネルギーというものをなんとなくクリーンなものと思ってしまっていましたが、とんでもない間違いだということに気が付きました。いったん原発事故が起きて
しまったら、命に関わる危険をどうしても回避できないということがわかりました。「原子力の安全確保と将来リスクの低減、徹底した安全対策の強化によってリスクを 小化する」とありますが、
「 小化」でも駄目です。リスクゼロでなければ。それが無理なことは自明です。もうこれからは豊かな暮らしを享受するなどという課題よりも、まず命を守ることが先決です。このまま原発を存続さ
せていったら、いつか日本は人類は存亡の危機にさらされることになると思います。

15682 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は完全に撤廃すべき。 原子力発電、化石燃料による発電については撤廃する方向で考えることが、大切なことであると思います。できるできないではなく、原子力、化石燃料での発電は、環境における弊害があること
は周知の事実なのだから。

15683 個人 無職 ６０代 男性 核分裂をエネルギーとしている物は全て廃止すべきで
有る。

核廃棄物の処理が確実に出来ない物を過去に残す事は日本の将来は無いと等しいと思います。

15684 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力は今こそ利用継続すべき。これによる火力燃料
削減費用分は東北地方復興、既存原発の更なる安全
向上、放射性廃棄物 終処分の推進に活用する。あ
わせて国民全員は身の丈にあった省エネを実行する。

１）原発にはリスクはある。しかし、原子力利用による電力安定供給は全国民が享受するメリットであり、ＣＯ２削減の観点からもリスクに見合う以上のメリットと考えられる。

２）旧式の原子炉も、重要度の高い安全対策を講じれば再稼動可能。

３）ＣＯ２削減の観点から、今後も新型の原発建設は推進するべき。ただし、廃棄物問題が解決していることが必要。放射性廃棄物が解決できなければ、原子力の推進は理解が得られない。火力
に頼った場合原油枯渇や原油採掘事故リスクに晒されることになる。

４）福島第一事故では放射能による大量の避難者が発生してしまったものの、被ばくによる死者は未だゼロであり、将来に亘ってもゼロと考えられる。世間でよく言われる「命を守るため原発から
撤退」の発言の蔓延は、事実を正確に発信しない国の責任。

５）原子力不安や生活の不安による自殺は、福島事故に関係していることは認めざるを得ないが、エネルギーや地球環境の教育や、原子力への過剰な不安を抑える教育を行えば不安を緩和で
きる。原子力への理解を進めていくことが必要。

６）原発にはリスクはある。これまでの絶対安全との説明は猛省されるべき。

７）私は非現実的と考えているが、どうしても原子力を縮小することを選択する場合には、国民はこれまでの快適性、利便性、さらには医療分野等においても聖域なく一部諦める必要がある。そこ
に踏み込むことが必要である。

８）原子力を縮小するから、代わりに火力を利用、利便性等は維持、のシナリオは、後世への責任から選択できない。持続可能な成長は目指すべきではない。

９）自然エネルギーは、大きな面積を必要とする。日本は国土が狭いゆえ、基幹電源にはなりえない。　ただし、上記７）を徹底的に実行すれば、自然エネルギーによる究極の安心な生活が可能
になるかもしれない。

15685 個人 無職 ６０代 男性 放射能と人類は共存できないことは明らか。人類の繁
栄と国民の健康と生活を守るため、原子力発電所を
一日も早く廃止するしかない。

科学的にも放射能を無害にすることも、なくすことも出来ない。すでに使用済廃棄物は一杯で、安全な保存方法も決まっていない。これ以上原子力発電所（以下原発と訳す）を稼動させたら危険
が広がるばかりだ。地震列島の日本で、再び大震災が起こる可能性は大変高い。今こそ大勇断を持って全原発を廃止し安全な自然エネルギーに切り替えるべきです。今の日本の技術力を持っ
てすれば、数年で自然エネルギーのコストを下げ、大量に建設することが出来るはずである。それによって、民間企業の活力も高まり、日本の経済も発展するのではないか。
日本の将来を担う子供たちの健康を守ることは、政府の重大な責務である。福島第一原発が立地された双葉町の人たちは今後３０年以上も自宅に帰れない。故郷が無くなったと同じだ。こんな
不幸なことは無い。二度とこのような不幸を起こしてはならない。そのためには、再稼動した大飯原発をすぐに止めるべきだ。そして、原発依存ゼロの道筋を明らかにして下さい。

15686 個人 無職 ７０代 男性 次のシナリオを選択します。

【ゼロシナリオ】
2030 年までのなるべく早期に原発比率をゼロとする。

大飯原発の再稼動を直ちに中止すること。

勿論、大飯に限らず、全ての原発の再稼動をしないこと。

理由は、原発は危険だし、核兵器の製造に不可欠なものだから。

原発が安全だと言うのなら、皇居と国会議事堂の地下に造ればいい。

電力不足で停電しても、福島のような被害を受けるよりはましです。

戦後、度々停電した時も、福島の悲惨さに比べると、幸せでした。

15687 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 0% 原子力発電そのものを否定はしません。人間の科学の大いなる進歩であるからです。しかしながら、それを自分達で制御できない、そんなリスクの伴う物ならば、それは本当の意味で技術の進歩
ではありません。手に負えない状況を作っている原発はまだ「完成品」ではありません。人間が制御でき、１００％安全に使用できないのであれば、使う必要はまったくありません。そうなるまでは
静かに眠らせ、もっと環境保全や自然エネルギーの普及に力をいれるべきです。

15688 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「原発１５シナリオ」支持します 原発をすぐになくすのは現実的ではないと思います。
ベース電源としての原発に代わるエネルギーは当分実用化されないでしょう。
電気料金がこれ以上値上がりし、電力の安定供給がなくなれば日本経済は衰退しますし、
エネルギー燃料がLNGに偏ることによって安全保障上も問題が生じると思います。
原発の耐震強化、電源対策など、震災を教訓に既に行われているかと思いますが、
これらを強化するほうが脱原発路線よりも現実的だと考えます。

福島の津波被災より、昨今、デモ等も多く、反原発を唱える方もそれなりにいらっしゃり、テレビメディアでは、原発推進というと、白眼視されるがごとき状況にあります。

もちろん、安全性に絶対はない、このことを隠して、原発を推し進めることは、問題でしょう。
今回の福島の事故でも、電源を確保できない、事故が起こった際に、中に状況把握のために送り込むロボットの準備ができていない、津波の危険度を軽視していた、など、いろいろと驚くべき失
態があったことは間違いありません。

しかし、安定供給能力が高い原発をより安全に行動に運用することは、日本のエネルギー安全保障においては欠かせないことであり、今のエネルギーは、電気がメインである以上、いくらでも湯
水のごとく仕える電力供給こそ、経済成長の基盤であろうし、今後電力使用量は、倍増ではすまないくらい増えるものと想像していますので、さまざまな形で、電力供給を図ることは大切であって
も、中核として、原子力のいっそう発展は、不可欠であるはずです。

日本の技術力により、より安全性を高め、万一のときの供えについても、優れた対策を持ち、原発が、世界に広がってこそ、エネルギーの争奪に起因した争いも減らしていくことができ、また、大量
の電力供給が世界ではかれるからこそ、食物の安定生産、浄水による水の安定供給といってさまざまな争いの原因を減らしていくことができ、かつ、地球に住むすべての人類に、電力を利用する
文化を享受できる可能性を持つものです。

そのためには、初期につくられた原発は、順次廃炉とし、よりすぐれた新炉建設して、より安全、より効率化を求めていくことが大切でしょう。

同時に、近隣国が異常に関心を示す軍事転用であるけれど、これも、いつでもできるという状態にしておくことこそ、日本の現時点で持つ抑止力でありましょうし、実際、朝鮮半島に統一国家がで
きる可能性が高い以上、北朝鮮の核を廃棄できなければ、統一したときには、極東において、日本のみが、核ミサイルを持っていない状況が発生するのです。

憲法９条教に帰依するかたがたにとってはいいかもしれませんが、今の中国および韓国、北朝鮮、ロシアの状態のなかで、日本が独立を護持するためには、危機が生じると感じます。

実際に戦争状態になるかどうかではなく、なったとしても対処できるだけの準備を備えることが、安全保障政策であり、戦闘行為も含めて考えることが、外交政策でありましょう。他国に先頭の選
択肢があるにもかかわらず、日本だけに戦闘行為の選択肢がないのであるならば、外交交渉にとって、著しく不利となるはずです。

いま、現在、福島の一部の方々に置かれまして、避難生活を余儀なくされており、また、近隣住民の皆様でも、風評被害にあわれておられるかたがもおられます。
また、その他の地域にお住まいの方でも、いたずらに恐怖をあおる報道等により、恐怖心を増大させ、とにかく、原発なんか、ないほうがよいという、感情的な判断に、一部共感はしますが、国家
のエネルギー政策しだいで、国民の富にも、国家の独立にも影響を与えうるわけですから、ヒステリックに原発廃止を唱えることには、疑問があります。
自然環境に配慮しつつ、いまだ後進国となっている国々が、日本と同レベルの、あるいはそれ以上の電力消費国となり、文明の利器をつかっていくためには、安定的大量発電施設は、不可欠で
あり、技術立国として、その技術を牽引していくのは、日本の使命であるはずです。先ほども書きましたが、そうした使命を果たすことが、日本の世界に対する平和貢献事業でもあるはずです。
まだまだ新しい技術である以上、危険なことも、乗り越えなくてはならないことも数多くあることでしょう。
しかし、使命感を持ち、安全運用をしながら、より高度な技術を開発していく中に、未来は開けていくものと感じます。

原発推進を推し進めるべき男性４０代会社員・
公務員

個人15667



15689 個人 自営業 ６０代 女性 地球の豊かな自然を守ってゆくこと。国の豊かな自然
エネルギーを生かし安全な国を守って森林資源を活
用しながら、本来の自然林にもどしてほしい森林事業
で自立国を目指し若者の労働意欲を自然を通じ高め
る

いま、多くの日本人が自然から離れ心や体のバランスを崩しています。それぞれの立場の大人も子供も自立ダは無くマスメデアの洗脳を受け自分が何のために生かされているかさえわからず自
立が遅く大人のフリーターさえいます。もっと自然から学ぶためにもかかわりを持って生きる知恵を学ばなければ、国の活性力もなくなります。目先の営利に走ってしまったわが国は、エネルギー
を藤して今こそ自立に向かって、政策を軌道修正してゆくことが大切です。これ以上国民をふぁ暗にせず時間をかけても、安心安全を考えたビジョンを示すことが国の活性化の第一歩となります。
なぜ反原発なのか
なぜ推進なのか・この国が嫌いな国民はいないはずです。他にない地球の日本の位置はすべてがバランスよく豊かな恵みにあふれているはずです。原発さえなく自然と強制できる国に向かって
いけたら老いも若きも人として生きる喜びに命を燃やすことが出来ます。ものだけが豊かな時代はもう終わりを見せ始めたことを３・１１デ学ばせていただきました。望むものはありませんが現代の
恐怖を次世代に残したくありません。本当の文明とは忌まれてこれとことを感謝できる息方ができる世界です。。

15690 個人 自営業 ４０代 女性 原発は即時、全面的に廃炉！

日本は殺人国家！　政府は恥を知れ！

チェルノブイリ事故が起こり対岸の火事の様に思いついに日本で事故が起きたにも関わらずまるで人事の様にしている政府には憤りを超えて笑いが出てきます。
世界中に放射能をばら撒き自国民ですら見殺しにしている現状。都合の良い情報ばかり流し国民を洗脳しようとしているようにしか見えない。国の経済を問題にする前に命の危険を問題にしろ。
原発を日本に入れたアメリカでさえ深刻に考えてるじゃないか！使い終わった核の処分すら分からず全て後回し。何が民間企業だ。ふざけるな。１年以上経った今も東電達はまるで人ごとか！少
し位の不便は覚悟しますよ。日本人は！実際に原発が無くてもやっていけます。建家の下に活断層がある可能性があるにも関わらず動きだしますか？相変わらずだ。プレーヤーと審判が同じ
じゃあ八百長だらけでしょ！実際！ガレキも何故そんな遠い所へ？利権でしょ。地元にそれ相応のプラントを作れば、ばら蒔かず地元の雇用も増えるでしょ。セシュームだけ測ればOKですか？
もっと真面目に自国民を守りやがれ。もうこんな状況なんだから国民投票をして欲しい。石原は結果が怖くてゼッタイしない方針らしいが・・・１度事故が起きれば取り返しの出来ない事だらけなの
にまだ原発は要りますか？もう岐路に日本人は立たされていると思います。

15691 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ゼロシナリオを支持します。 海外に依存しないエネルギー資源の開拓こそが、日本経済を救う方法だと考えます。
原子力維持のための予算を、新たなエネルギー資源の開拓へ回すべきです。
福島原発からの放射能汚染により国内の経済活動が著しく低下している現実を直視すれば、これ以外の選択しはないと思います。

15692 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 0％に賛成です。 発電技術は他にもたくさんあるのになぜ原発にこだわるか・核兵器への転用目的がみえみえです。
非核三原則を忘れたのでしょうか？すれすれならいいのでしょうか？
広島・長崎・福島から何を学んだのでしょうか？
核が人間の手に負えないものだと分かっているはずなのに。
子供たちが、その孫たちが外で安心して遊べる環境を残してあげたい。

電気は原発以外でも作れる。

まずは電力の自由化をして”命にかかわる大事なインフラ”の独占をなくすべき。
独占している以上、隠蔽はなくなりません。

損得ではなく善悪で判断できる人間でありたいから
原発反対。
こんな危険なものに「しかたない」はありません。

15693 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 原発ゼロシナリオを計画的に進める。その為に電力シ
ステムの在り方を見直す。

福島の原発事故から、原子力に関わる電力会社、学者等々真摯な良心というものが全く見られない。今だに故郷に帰れない多くの被害者を出しながら、自分たちの責任は全く感じず、反省もして
いないような会社が原発をこれから先、安全に運転していけるとは思えない。電力会社はいずれも東電と似たり寄ったり、喉元過ぎれば、また同じような責任を取らないこのような原子力ムラの連
中では、日本が壊滅するようなそれこそ取り返しのつかない大事故を起こすことが懸念される。政府も、首相がどうやって責任をとるのか知らないが、今後の３０年先５０年先を考えているとは思
えず、その場しのぎの決断（？）をしているとしか思えない。自然エネルギーをもっと活用する技術を開発し、節電も一過性でなく一年中全国民が取り組んでいくような活動とし、評価をしていく。ま
た電力会社は胡坐をかいてタナボタでお金が稼げるのではなく、民間企業のように危機感をもって経営の徹底的な見直しを行い、会社の在り方を根本から変えていく必要があるのでは。我々民
間から見れば、信じられない甘えの体質が沁み込んでいるように思える。一番不思議なのは、これだけの事故を起こし、多くの人の生活を奪っておきながら、政府も電力会社も官僚も学者も誰一
人責任を取らないこと、またすぐに安全を確認したと（？）再稼働する判断。信じられない。

15694 法人・団
体等

法人等 ５０代 男性 基本的に原子力発電はその危険性、核廃棄物処理問
題の未解決等の問題により即時停止廃止するべきで
あり、。
したがって、原子力発電は０％とする１案が適当であ
る。

基本的に原子力発電はその危険性、核廃棄物処理問題の未解決等の問題により即時停止廃止するべきであり、昨年夏の電気需要が原子力発電なしで賄えたことも考えると、経済的にも電力
不足の対応とは言えない。
火力発電の燃料費の上昇は一時的であり、原子力の長期にわたる危険性からすると、比較の対象とはならない。
したがって、原子力発電は０％とする１案が適当である

理由
原子力発電は福島の例をとっても危険であり、発電に利用するべきではない
核廃棄物の 終処分の方法が全く見えていない現状で、これ以上核廃棄物を生産するべきではない。

15695 個人 その他 ５０代 男性 ３つのシナリオ以外のシナリオを希望します。 原発に関する、３つのシナリオがありましたが、これから先の日本のエネルギー需要を考えると、現段階では原発１５％はやむなくかと思われますが、２０３０年までとなると、今の科学の発達ス
ピードを考えれば、「フリーエネルギー産業」に国家としてきちんと予算を組み技術者や関係機関の育成に力を入れれば、２０２５年までには完全フリーエネルギー化システムが出来上がることは
現実的なことと思います。
現に日本人科学者の数名はフリーエネルギーの特許所得者がいますし、世界的にもフリーエネルギーは表舞台に立っていないだけで、実用化は目前です。
是非、原爆被災国日本から「フリーエネルギー」の先進国として世界の舵取りをすべき時だと思います。
これから将来に向けて、原発は段階的に廃炉すべきです。
また、日本国民には節制を呼びかけることが肝要かと思われます。
かつてのバブル崩壊後、節約ブームが起った時には、日本国民が一丸となり、不平不満はなく節約に努めました。
今回もそうですが、きちんと政府の方針を国民にわかりやすく伝え、節電協力を願えば、国民は納得します。

日本政府がこれから2030年に向けてのエネルギーの展望は、原発を段階的に廃止し、その時の科学力でできるだけのエネルギー供給を目指し、 終的には完全フリーエネルギー化に移行す
る。

15696 個人 無職 ３０代 女性 ゼロシナリオをめざして 脱原発をするべきである。原発は、危険であり、自然災害には人間は勝てません。絶対に安全な建物なんてできない（どんな災害にも負けない状況をつくることはできない）ので、早期に原発に変
わる発電システムを構築するべきです。どうか原発ゼロをめざすことをしてください。

15697 個人 自営業 ４０代 女性 ３つの選択肢のシナリオのなかでは、次の世代へ地球
環境を残して行きたいので、原発はやはりゼロにして
いきたい。循環可能なエネルギー社会を目指したい。

まずは原発ゼロをめざし、火力、水力発電のちからを借りながら、徐々に自然エネルギーへのシフトを試みていきたい。
放射能汚染、そして対策の問題から、これからの社会を安全に創って行きたいとねがい、日本が率先してエネルギーシフトモデルになって、あたらしい生き方を示していきたいと、震災、原発事故
から真剣に考え始めることができたからです。
どうぞよろしくおねがい申し上げます。

15698 個人 自営業 ５０代 男性 原発は廃炉事業のみ存続させ、即刻０％として廃止す
べき。

原発は、安全運用技術、廃棄物処理技術、危機管理面においても充分に確立していない無謀な施策（国策）であったと言わざるを得ない。

未来の国民の幸福を考えた場合、目先の経済論や権力闘争で左右されるべき問題では無いことは明らかである。

幸い、日本では自然エネルギーの先端技術や地熱や海洋資源などの環境にも恵まれている。即刻エネルギーの調達を原発を止めて自然由来に切り替えることが重要で有り、世界をリードして国
益を確保する正しい道であると確信しています。

15699 法人・団
体等

法人等 法人等 男性 多くの活断層がある日本で、大地震・津波がいつどこ
で起きるかわからない以上、原発ゼロを目指す。政府
が勇気をもって原発ゼロの新しい経済大国を標榜す
れば、沈滞する企業、国民にも希望と勇気と活力を与
える。

＜意見＞原発比率ゼロ以外に選択の余地なし。政府はなによりも国民の安全、安心、安泰の未来永劫にわたる確保を念頭に施策を考える使命があり、福島の教訓を踏まえたとき、原発比率を
将来も残す選択肢を考えること自体ナンセンスである。原発ゼロ目標を政府が鮮明にすることが、日本の企業、国民に新しい市場、生活への期待と勇気と活力を与える。
＜理由＞福島事故原発の収拾は目途が立たず、放射性物質の影響も計り知れない。廃棄炉の廃棄物の処理方法もまったく見当がつかない。多くの被災者達が故郷へ戻れない状況が続いてい
るが、日本は世界でも有数の地震国であり、かつこれから地殻変動活発化期を迎えて、またいつ、どこで福島級の大地震、大津波が起きるか何人も予測できない。それを考えるとき、活断層の懸
念がある大飯原発の再稼働を政治決断した野田政権は、万一の事態が起きたとき国民に対してどう責任をとるのか？口先の責任では到底すまされない。目先の経済効果とは天秤にかけられな
いほど、この問題は大きな問題であることをぜひ認識してほしい。これまでは経済成長 優先路線で、張り巡らされた安全神話に国民は従ってきた。しかしながら資本主義が成熟段階に到達し、
加えて人口減少、少子高齢化、生産年齢人口減少の急速な進行を迎える我が国は、これから将来に向けて従来と異なる新しいパラダイムの国家像、社会像、経済像、産業像を描き、かつ地震
国という動かしがたい固有の自然条件のもとでの国民の安全、安心、安泰を確保し続けるエネルギー政策を打ち出さねばならない「大転機」に直面しているのである。これらの所与の要件を満た
した国家の将来像を念頭にするとき、日本には将来に向けて原発を残す選択肢は基本的にありえない。従来政権は長年にわたり原発国家を目指して国家、国民を主導してきたのであるから、現
在の国家、社会、産業の仕組みは原発を前提に出来上がっているが、福島の天啓を機に、それを根底から変えなければ日本の持続可能な発展はない。原発ゼロ案を感情論と片づけるようなこ
とがあっては絶対にならない。政府が原発ゼロ国家を明確に標榜すれば、優秀な企業も賢明な国民もその方向で努力し、必ずや世界に冠たる原発ゼロの新しい経済大国樹立に活力をもって邁
進する。またその際に、原発に頼らない温暖化対策の推進がさらに新しい技術革新、商品開発、コストダウン、市場開発に発展していく。目先の経済弥縫に惑わされることなく、大局に立ち、自信
を持って「真の政治決断」をして、世界の範たる原発ゼロ経済大国へ向けて企業、国民を牽引されるよう、一国民として切望する。

15700 個人 自営業 ３０代 男性 ２０３０年までに原発比率はゼロにすべきだと思いま
す。

とはいえ原発は２０３０年までにでなく今時点でゼロでいいと思います。
放射能と言う不安のもとになりたってる生活よりも少しでも不便であっても安心して暮らせる生活が今必要だと思うからです。

15701 個人 自営業 ５０代 女性 原発0％を目標にする。 ・大地震や火山の噴火の可能性が指摘されている現時点では、非常に危険。
・微量でも稼働する限り、放射性物質は放出され続け、大気中や海中に溜まり続ける。
・ウラン採掘時、輸送時の危険性。
・作業に関わる人の被曝は避け得ず、大きな負担を強いる。
・作業者の被曝限度を超える人が続出した場合、どうなるのか。動かし続けた場合、いつか原発作業員制度で、全国民が等しく負担するときがくるのではなかろうか。
・過酷事故になった場合の負担が大きすぎる。
・使用済み放射性燃料のゴミ捨て場がない。
・次世代以降の未来の世代に大きな負の遺産を残すことになる。
・福島の事故で苦しむ人がなおたくさんおられる。賠償も終わっていない。
・海陸併せてどのくらいの被害なのか、汚染なのか、はっきり掴めていない。
・福島1～4号機の核燃料がどのような状態にあるのか、同じく掴めていない。
・これまでの政府のやり方は、地域間を、生産者と消費者を、未来の人たちとの間を、お金をばらまいて、人と人との絆を引き裂いてきた。

次、過酷事故が起これば、日本は終わりだ。経済云々などと言ってさえおられなくなる。政府のみなさんは責任をとれるのか。
原発は、単に経済の問題でなく、また今暮らす人間だけの問題でもなく、とてつもなく大きな深い問題。日本国民と現時代の代表として、責任ある回答を出して欲しい。

15702 個人 自営業 ６０代 女性 再稼働大反対。即時ゼロでお願いします。 民主党への不信感。期待した党で、前の選挙は集会にも行き、不慣れなリスクあっても民意に耳を傾け頑張ってくれると思った。しかし も庶民宰相と思った野田首相の空疎な上っ面の弁舌を聞
くのはもう勘弁。民意の言いなりのポピュリズムは不要だが、脱官僚・脱原発・避難住民への支援（いじめも同じだが態度表明遅すぎ）など、まずは、支持者である普通の人へのメッセージを出し、
側にいますよという共感が届かない。野田さんは、昔指をくわえてみていた自民党の料亭政治で、一切国民と触れ合わない偉い人のイメージをマネしているの？どれだけ、庶民が宰相となったこ
との大切さを理解しているのか？かなりこの問題は野田さんの心構えの不鮮明さ、庶民感覚のなさに原因がある。１５％も信用できない。ごまかされるよりはＳＴＯＰ。反増税の理由も同じ。
あと、この募集もわかりづらい。公聴会の開催も全然知らなかった。
税金を使って調査するのだから有効な告知方法を。
残り少ない任期。本当に民主党を勝たせた人たちの思いを汲み、勝手に「国民のため」とか言わず良い政策、温かい政策を！
このように自殺者の多いいじめの多い社会で、毎日さまざまなことが起きていますが、国民の哀歓に敏感にメッセージを出せる機敏なリーダーを求めていると思います。国王気取りで官邸を訪問
したミス・・とかと会いましたなんていうのは、ずれまくり。野田首相で大きく内閣のフレッシュさ、改革イメージが後退した感があります。

15703 個人 家事専
業

２０代 女性 原発に関しては、０％という選択しか考えられません。
こんなに危険なものを将来の子供達にのこしていくこと
はできません。

原発は人間の手に負えるものではありません。
子供達、子孫のことを考えられる人ならば、こんなに危険なものを
残していくという選択肢はありえません。

原発に技術をつぎ込むようなことをやめ、自然エネルギー開発に
同じだけの力を尽くしてください。お願いします。
日本の本来の技術力なら、世界の先を行く自然エネルギー国になれると
信じています。
今、世界中の人々の意志がそちらに向いているのに
それに気づかずに暴走しているように私には見えます。
このまま原発を推進などすれば、いずれ世界から遅れていくことになると思います。

15704 個人 無職 ６０代 男性 「(1)（原発）ゼロシナリオ」を選択します。
地球温暖化防止推進のため、さらなる、省エネ、再エ
ネの推進策の実施を。

福島原発事故により、原発は本質的に危険であり、想定外の事故は起こりうることがわかりました。ウランはあと１００年しか持ちません。原発は 終的にゼロにして、原発にかけてきたお金を、
永遠に使える、再エネ、省エネ、スマートグリッドの推進にまわすべきと考えます。

又、今回の案は、いずれも地球温暖化対策の温室効果ガスの２０２０年２５％削減（１９９０年比）をあきらめたかのように見えます。原発なしでも２０２０年に２５％可能と計算しているＮＰＯもありま
す。再度、省エネ、再エネの推進により、その実現のための検討をお願いします。

化石燃料もウランもいつかなくなります。しかも、その輸入のため、多大なお金をかけています。しかし、再エネはなくなりませんし、国産エネルギーです。これにお金をかけることは、新たな産業を
育て、国内に新たな雇用を作り出すことにつながります。
省エネやスマートグリッドも世界に先駆けて推進することにより、世界に輸出できる新たな技術を育成すべきと考えます。

15705 個人 その他 ４０代 女性 原子力発電は生命体と共存できません。人類がこの
先も生存し続けることを望むなら、いますぐ自然再生エ
ネルギーに転換すべきです。

ウランの採掘現場でも、原発の通常運転でも、常に作業員が被曝をし、その犠牲の上に成り立っている原子力発電。そんな電力、欲しくありません。しかも、核廃棄物は何百万年も放射能を帯び
たまま、いったい誰が管理しきれるというのでしょうか。
核廃棄物が環境中に放出されたとしても、地球は存続するでしょうが、人類の存続を願うなら、今すぐすべての原発を廃炉とすべきです。これ以上、無用の被曝と危険な核廃棄物を増やしてはな
らない。

15706 個人 家事専
業

６０代 女性 　原発依存は０％を希望します。一日も早く原発をとめ
てください。
大きな地震が来る前に。

　福島の原発の処理がまだ済まないうちに大飯原発を再稼働させるなんて危険すぎます。福島のみならず周辺の子供たちに今後どのような影響が出るのかとても心配です。原発がひとたび事故
に陥れば制御不能です。どれほどの費用と時間を費やしても決して償えない事故です。安心して暮らせる日本を目指して原発０を切に望みます。

15707 個人 その他 ３０代 女性 2030年までに0シナリオ 安心して暮らせるように

15708 個人 自営業 ６０代 男性 原発は要らないし、電気使うのも減らして、
大量生産大量消費大量廃棄の破滅に向う文明を
捨てるべし。

　英国から始まった化石燃料を使う工業が
世界中に広まり、大量生産大量消費大量廃棄が
止まるところを知らず進められている。これは、
二酸化炭素増大による地球温暖化のみならず
酸素不足も招き、間違いなく人類及び多くの
生物を破滅させる。
　このことに加えて、原発の放射能リスクが
我々の生存を脅かしている。事故による放射能
拡散リスクは、米露につぎ日本での大事故で、
防げないものだとよく分った。放射性廃棄物は、
どう処分するかも決らないまま、溜る一方である。
　ブータンに倣い、国民総幸福量を新たな尺度と
して、幸せな国日本をあらためて作るべく覚悟を
決め、進むべきである。そのきっかけとして、
原発はすぐ廃止すべきである。なんとしても
子や孫が未来永劫幸せに生きていける国に
作り直すべきである。



15709 個人 その他 ５０代 男性 災害の多発する日本では、原発を即時廃止し、クリー
ンエネルギーの技術開発で世界をリードし日本の新し
い産業にしよう。

　まず、今日の日本の大量のエネルギーを使い、大量に物を生産し、消費する文明は、たかだか数十年の歴史しか持たない。ところが、日本列島では、記録の多くなる江戸時代、西暦1603年以
降の409年間に355回の何らかの被害をもたらす地震災害が起こっていて、その単純な平均は、約1.15年に1回となる。そのほかに、火山災害、台風災害などが加わり、まことに災害の多い国であ
る。この記録は、極めて限定された400年間のものであり、予測できないような規模の地震が起こる可能性、大規模災害の起こる可能性も十分にあると考えられる。また、他国からの原発への攻
撃への不安も拭いきれない。このような自然的にも地政的にも不安定な地域において、技術的に未熟で、永遠に核のゴミを出し続ける原子力発電は、すでに破綻しており、破滅的な事態の不安
には、もはや耐えられない。また、これからの世代にそのツケを残すことも極めて無責任である。今は苦しくても(1)自然エネルギー開発に国をあげて全力を傾注し、リサイクル可能な設備によって
電力を生み出す自然エネルギーのシステムを作り上げ、全世帯を目標に設置すべきである。(2)この自然エネルギーシステムを世界で も先端をゆくものとして、世界に輸出できる産業にすべき
である。(3)高齢化が進む現在、無制限の経済的な膨張をもとめない、現状を維持していくような経済構造に移行すべきである。
　ともかくも、次世代にできるだけ負担と、不安を残さないように、早急にエネルギー政策を転換し、希望ある未来を切り開くことが、「福島第一」の地球的大災害を引き起こした日本の責任であると
かんがえる。

15710 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 原発ゼロを希望します。
赤ちゃんたちの声なき声を聞いてください。

原発ゼロを希望します。

福島第一原発の重大事故で、原発は立地の想定が甘く、安全基準も低いことがよくわかりました。
また、どう処理しても高レベル放射性廃棄物が残ってしまいます。
この先は何年かかっても原発に頼ることをやめ、代替エネルギーに切り替えるべきです。

今二歳のよちよち歩きの子どもが２０３０年には二十歳になります。
彼らが大人になった時に今回の決定をどう思うか、それを第一に考えてほしいと思います。
　
赤ちゃんたちの声なき声をよく聞いてください。
見えない恐怖を残してほしい、死の恐怖を残してほしい、とは絶対に言わないはずなんです。

15711 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《政府は再生可能エネルギーと原発廃炉技術の開発
に尽力すべき》

3.11以来特に地震が頻発する日本において、再び原発事故が起こる可能性は非常に高い。原発を停止しても廃炉までは危険を伴うのは同じだが、再稼働して運転を続ければ処理不能な核廃棄
物をさらに大量に生産し続けてしまう。未来の日本や世界に対して負の遺産を作り続けるのは、もうやめるべきだ。今こそ原発推進にかけている力を自然エネルギー開発にシフトする必要があ
る。
自然エネルギーの普及までは、多少の計画停電はやむを得ない。
また、原発の廃炉に向けてかかる費用は国民負担となってでも、即刻原発を無くすべきである。

15712 個人 その他 ５０代 女性 脱原発のため、日本の知能を結集し使用済み燃料
プール処理の技術開発を行うべく大学に福島枠を設
け予算を出し研究者を育成する。国民には情報公開
を。為政者は家族の顔を思い浮かべて決断をして下さ
い。

日本が滅びるのは時間の問題だと感じるからです。国民を信頼しない政府はまずは滅びます。官庁前のデモの事実をNHKが全く報道しないことを、多くの国民は見ています。福島の人々が苦し
む姿は、もしかしたら明日のわが身かもしれないと思う人々が増えてきています。敗戦の直前まで満州移民を奨励し、そして、敗戦直後、多くの女性や子供たちを見殺しにした国のやり方を、繰り
返してはいけないと強く思うからです。今、思い切って変えなければ、組織の惰性でこのままいきます。本当に危ないと、ひとりの母親として感じるからです。

15713 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します！ (1)原発ゼロシナリオを希望します！

自分たちが制御不能なものは人間は作ってはいけないと考えます。
福島の事故で沢山の被害が出たのに、継続は考えられません。
国民の声を無視しないで、勇気をもってやめるべきです。

15714 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロを目指すべきと存じます｡ 人類の英知で自然エネルギーを 大限取り出して電力を賄えると存じます。
温暖化防止にも貢献することと存じます｡

15716 個人 その他 ６０代 女性 「ゼロシナリオ」でいくべきです。 ただちに再稼働を中止し、節電・再生可能エネルギーへの転換を政府として決定すべきです。理由は言うまでもありません。福島原発でいえば、今後何十年にもわたり、いくらかかるかもわからな
い膨大な廃炉作業、更に使用済み核燃料の処分問題、我々の世代で原発からの脱却を決定しなければ、子どもたちに明るい未来を残せません。目先の経済問題を取りざたするのではなく、将
来の日本の姿を思い描き、今、何をなすべきかを、アリバイづくりの国民会議ではなく、広告代理店にその運営を任せることなく、政府自ら国民の声に真摯に耳を傾け、考えてください。活断層が
多く走っている日本列島に、巨大地震が起こることも予想されている日本列島に、日本列島を壊滅状態に陥らせるかもしれない原発は１基たりとも存在させてはなりません。

15717 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発なしとして取り組む意外に選択肢はないと思いま
す。結果が失敗に終わるとしても、０以外の方向はあ
り得ないでしょう。

原発なしとして取り組む意外に選択肢はないと思います。結果が失敗に終わるとしても、０以外の方向はあり得ないでしょう。不安定な電力供給による混乱が起きた場合、その責任は私たちが負
うことが出来ます。システムを作り替えるなどの工夫も可能です。しかし原発事故による放射能汚染の責任は我々では背負いきれません。ですからリスク回避策として原発を選択することはあり
えません。

15718 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発をゼロにしつつ、地球温暖化対策の目標をより高
くすること！

ずっと不可能だと言われていました原発ゼロが一度できましたので、それを維持できないことはないと思います。
また、去年の節電で思ったことなのですが、停電を除いて、生活に全く支障のない程度で節電ができましたので、日本は本当に電気を使いすぎていると実感しました。
その半分の照明でも十分明るいです。冷房はとにかく効き過ぎです。夏なのに、屋内にカーディガンを着なければ寒いということはおかしい話だと思います。屋内・屋外の温度差で体調を崩してし
まい、夏なのに風邪をひいてしまうなど、ヨーロッパ人の私にはとても理解しにくいことです。
また、東京にあちこち大きな液晶があり、不協和音が響き渡っているのはさらに一つのストレスです。広告のために、無責任にエネルギーを使うのはやめましょう。人間にも地球にも悪いです。
他の例を申し上げますと、買い物のときはいつも素敵な袋をもらって嬉しいですが、それで森林が犠牲になるのはとても悲しいです。毎日のお風呂も大量の水を使ってしまい、資源の大無駄遣い
になるので、回数を減らすのはいかがでしょうか。日本の伝説・文化に色々な素晴らしいところがあると思いますが、そのせいで地球が犠牲になるというのはとても悲しいことです。もう少し日本の
習慣を考え直すのはいかがでしょうか。
皆が少しでも努力すれば、大きな影響を与えると信じています。私たちのことばかり考えるのではなく、自然と調和した生活をおくるように心がけましょう。

15719 個人 自営業 ５０代 男性 原発再稼働には反対です。
電力は原発なしでも足りています。
原発以外の既存の発電所を稼働させておけば十分だ
と思います。

電力は原発なしでも十分足りているというのは、色々なサイトを見てきましたが、確信に至りました。
また、福島第1原発の事故を教訓にして、原発事故が起きればこれほど取り返しのつかないものはないと強く思い知りました。
地震や津波にいつ襲われて大事故につながる原発は廃炉にすべきです。
なお、私は今までの政府や民主党を支持してきた者です。

15720 個人 自営業 ５０代 男性 原発ゼロシナリオを支持しますが、できるだけ早く、他
のエネルギーを推進することを願います。

少なくとも、原発を動かすことにより出る核廃棄物は、どう考えても危険だと思います。これからの世界に、これ以上負担を掛けないよう、新しい技術の開発に努力してください。今まで電力作って
もらっていましたが、これからは自分たちのところでも作ることができるという未来があると思います。もう、核には平和利用や軍事利用など、人間の手には扱えないと思います。「太陽」という大き
な大きな核融合施設だけで充分ではないでしょうか？
もっと太陽の恵みを生かすべきだと思います。

15721 個人 家事専
業

５０代 女性 2030年までに原発0％ 福島の事故は想定外の要因かあったにせよ、原発が100％安全ではないという事を証明した。この事実がある以上、日本は原発を全廃すべき。次の事故が起きてからでは間に合いません。

15722 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 使用済み核燃料の処理の問題、今回の事故による将
来にわたっての物的人的精神的被害損害をコストに
加えれば果たして安いと言えるのか。また、人間だけ
の問題だけではない。様々な動植物にも悪い影響を
与えてしまう。

原発は人類では制御不可能と考えるべき。事故による日本の今の様々な悲惨な現状を鑑みれば世界に向けて率先して原発の廃絶を唱えるべき。もはや原発を科学的技術論で語るべきでない。
また、その資格もない。

15723 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 昔のローソクの時代に戻る節電も便利な時代を経験し
た今の日本人には無理である。そこで代替エネルギー
が出来るまで現在の原発の安全対策を施して再稼働
させるべきと考える。

福島第１原発メルトダウンを経験した日本としては、原発をゼロにしたい気持ちは理解できるが、代替エネルギーはそう簡単に無い。
早急な脱原発は無理と思う。その時期が来る何十年か１００年必要か分からないが、代替エネルギーが準備出来るまで今ある原発を安全対策する条件で稼働させて、安定した代替電源が準備
出来るに従い原発の比率を下げる方法しかないのではないかと考える。

15724 個人 無職 ６０代 女性 原発は全面廃止するべき もうこれ以上子孫に不の財産は残してはならない。
３・１１で起きた原発事故は、人災です。
政府の言う安全神話と閉鎖的な政策によって国民が
だまされていたことが分かった。
もっと自然を大事にしてエネルギーを生み出すことが出来る。
自然を上手に使えば、自然が再生するが、処理が出来ない原発は要らない。

15725 個人 その他 ４０代 女性 「ゼロシナリオ」を選びます。 【ゼロシナリオ】を選びます。

　提示された３つのシナリオは、あえて極端な20～25シナリオを入れることで、中庸にみえる15シナリオの選択を誘導し、15シナリオが選択されれば、少しでも脱原発に向けて努力したとアピール
するところまで想定しているように感じます。脱原発依存をめざすのであれば、選択肢は、10年後ゼロ、20年後ゼロという年限で3つのシナリオを示すべきです。

　経済界の反発というのも、原子力村とそれ以外の企業に分けられると思います。それ以外の企業にとっては、エネルギーが安定的に供給されれば原子力でなくてもよいわけです。原発のコスト
試算には10万年間のリスク管理、事故後10万年の処理費用、使用できなくなった土地補償代を入れるべきですが、その場合、他のエネルギー源より単価が安くなることはないと思います。ぜひグ
リーンエネルギーへのシフトに舵をきっていただきたい。

　長い世代にわたり、ヒトだけでなく、あらゆる生き物、環境を汚染し続けるものは使わないシナリオを描いてください。
わたしたちは、日々の暮らしで放射能を気にせず、安心して子供を産み育てられる、当たり前の生活を望んでいます。

15726 個人 パート・
アルバイ
ト

７０代 女性 原子力発電所設置および再稼働に反対いたします。
0％の選択です。まず％とかの表示ではなく、稼働させ
るか稼働させないか、存続するかどうかの選択肢が先
にあるべきです。

政治は、将来にわたって国のあるべき姿を示すべきだと思います。
経済、成長、国際競争力、それらが今ある方法で１０年先、５０年先も存続しつづけられるでしょうか。
エネルギー政策の転換はいつかはやらなくてはならないことになるでしょう。
それが「今」なのです。
代替エネルギーは現在時点では無理があるでしょう。ドイツでさえ方向転換に２０年かかって意見を戦わせてきたのですから。
しかし、まずキッパリと原発に頼らないという政策をとって、初めて新しいエネルギーへ向かうことが出来ます。
きっと５０年後には、世界に先駆けた次世代エネルギー政策をとった日本が
国際的な発信力、発言力を高めていくでしょう。
期待しています。

15727 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０シナリオ以外に考えられません。地球温暖化防
止は人類の努力で解決できる（しなければいけない）
問題。省エネ目標値が低すぎる。

実家は福島県いわき市北部です。福島第一原発から直線で３２ｋｍ。親族は避難もできず、農業による収納も激減し困窮しています。故郷に戻れず避難しているひとが約10万人いることとあわせ
て、その場にとどまり生活を続けざるをえない福島県の人々の現実を、日本国民は直視すべきです。この事実は原発０シナリオを選ばない限り、今後すべての国民が同じ状況に追い込まれる可
能性があるのです。
地球温暖化防止は３つのどのシナリオを選択しても、それだけでは目標達成できないと聞いています。しかし、省エネルギー目標値設定が低い水準であること、現在の自然エネルギーの活用が
非効率的で今後効率化の余地があるとも聞きました。そのどちらも原発の安易な活用にくらべれば、国民への負担も大きくなることは明白ですが、省エネを努力する余地はまだ残されており、さら
には省エネ・自然エネルギー活用に関する技術革新もまだまだ期待できるはずです。
以上の理由により、原発０シナリオ選択することを私は支持します。

15728 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 核燃料廃棄物の処理あ確立されていない現在におい
て、原発比率０％を目指すべきである。

如何に事前対策を講じているとはいえ、一旦事故が起きれば放射能被爆の範囲、期間とも想定できない。
廃炉をするにしても、その方法や期間が確立されていない。
今後は廃炉を 優先に行動しても何時完了するのか分からないのが現状である。
原子力は安全に活用できるものでは無い事は現状を見れば明白である。
原発利用・推進するのは、悪魔に魂を売ったも同然である。

15729 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０％へ。 多少難しい目標であっても、それを設定しクリアするべく努力することで、新たな技術立国日本が生まれる。２１世紀後半にはグリーンエネルギー・環境先進国として世界 先端の日本国になって
欲しい。

経済がまわらない。
電気代が高くなる。

まず、そこが強調されて伝わってきていますが

経済モデルは、描くヒトによって変わっていると思います。
そこに関わるヒトによって、都合いいように変わる。

原発電力を中心にして経済モデルを描いたら
当然、ゼロにすればＧＤＰは下がると考える。

しかし
核廃棄物の行き先も決まっていない今

ウランのコストや輸入のリスクが続いている今。

沢山の命が失われた今
そして、今も、帰る家を失われているヒトが沢山いる今。
実は、被爆しているヒトがたくさんいる今。

どれだけのコスト、どれだけのリスクを抱えているか
その部分をイメージしないで
都合よく描くことはもうやめてください。

何を選択すべきか
少しくらい苦労しても
どうすべきか。

もう、わかっているはずです。

再生可能エネルギーの開発、普及のためのコスト
と
原発立地地域の地域産業、雇用の転換

今までの核廃棄物の処理方法、など

どれを選んでも、この課題は解決していかなければならない。

であるならば、
命を失うリスクのない。
そんなものを、子供達に選択させない形を

今、選ぶべきと思います。

原発はゼロに。15715 女性３０代その他個人



15730 個人 その他 ５０代 男性 原発は、一刻もはやく無くしてほしい。 原発は、一刻もはやく無くしてほしい。大飯原発は稼働を停止し、その他の既存原発も再稼働せず、廃炉にすべきです。
そのような方針を示すことで、節電への積極的な協力と自然エネルギーへの急速な転換は実現可能だと思います。
福島原発事故は未だに収束しておらず、事故原因すら解明していません。津波が原因か、地震そのものが原因かすら解明されていません。
そのうえ、放射性廃棄物の安全な処理方法はなく、孫子の代どころか、何万年も先までやっかいな危険物が残されます。
内部被曝による健康への影響も甚大で、今も１０万人を超える人たちに避難生活を強いていることに、安全神話を振りまいてきた政府と東電の責任は重大です。
しかも黙過できないのは、子どもを抱えた家族が、仕事の関係で避難できない夫を残し、母子で避難されるなど、親子、夫婦、家族、知人、友人などの人と人のつながりを引き裂いたことも、原発
事故が招いた重大な罪です。
私の娘夫婦と孫も松戸市で暮らしていますが、ポットスポットの存在に毎日心を痛めています。極めて質素な暮らしをしていますが、それでも今も水道の水は心配で飲めず、食事（炊飯）もペットボ
トルの水を使用しています。

15731 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電は、すべてなくし、自然エネルギーなどの
再生エネルギーに転換していくべきである。

原子力発電をなくしていくべきだと思う理由は主に二つある。一つは、日本が地震国だということである。福島のような事態が、いつどこの原発で起こってもおかしくはないからである。二つ目は、
原子力発電は、人間の力ではコントロールできないものだからである。原発で出された、「ゴミ」は10万年以上の単位で管理しなければならないが、安全に管理するすべを人類は獲得できていな
い。自分たちの子孫に任せるというのは、あまりにも無責任である。野田総理は、「責任を持つ」と表明したが、残念ながら野田総理は10万年後には生きていない。責任は決して持てないのであ
る。このようなコントロール不能で危険な原発依存から、いち早く脱することが、フクシマの被害に遭った日本の取るべき道であり、世界に脱原発のメッセージを発するのに一番日本はふさわしい
と思う。世界を変える日本でありたい。脱原発で、未来の子孫たちに安心の世界を創り出していきたい。

15732 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオをめざして 東日本大震災を経験している日本としては、ゼロシナリオを考えるべきである。どうして、ゼロシナリオの方向に進んでいかないのでしょうか。経済的なことでムリなのでしょうか。経済効果のあが
る発電システムを計画してほしい。そんなものがないのでしょうか。原発をなくす方向でものごとをかんがえてください。よろしくお願いします。

15733 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電は順次やめて自然エネルギーなどに転換
していくべきです。

原子力発電は建設から４０年経過し次第廃炉にし、新規建造はやめるべきだと思います。一番の理由は、放射能をコントロールすることは非常に難しくコストも言われているよりもずっと高くつくか
らです。使用済みの核燃料、廃炉後の放射能を帯びた残骸の処理の仕方も決まっていないというのに、新しく作っていけば、いずれ捨てるところがなくなり行き詰るのは目に見えています。また、
直接的なコストのほかにも発電所立地地域への交付金など、社会的なコストも非常に高く、全体で考えれば普通の火力発電所の方がいくらか安いぐらいではないかという試算も眼にします。

安心と安全が違うことぐらいは理解していますが、現に原子力発電は安全ではありません。ひとたび事故を起こせば計り知れない損害が国内外に発生しますし、その始末の仕方すら分かってい
ません。火力発電や水力発電で 大級の事故が起こったとしても始末の仕方がわからない、ということは絶対にないでしょうし、ここまでの甚大な被害は及ぼさないはずです。リスクとメリットを天
秤にかけても原子力発電は割に合わないやり方であるといえます。

とはいえ、現実問題としては今ある発電所を使わないと国内で電力が不安だともいわれています（実際にはこの酷暑にもかかわらず、使用電力は８０％程度だということですので、電力会社の試
算に疑問は残りますが）。また、新しい発電の仕方や送電の仕方を構築しなおすには多少の時間が必要でしょう。そういう意味で即時停止とはせず、新エネルギーの開発、準備をしつつ順次切り
替えていくべきでしょう。原子力発電とそれ以外の新エネルギーを併用する間が、一番コストが高くつく期間だと思いますが、それは甘受する覚悟です。

電力業者や政治家、地方首長や建設会社は、眼先の利益利権に振り回されることなく、１００年、３００年先の日本を見据えて今から地道な努力と改革をするべきです。現に私たちは、その時さえ
よければあとは知らない、という態度の、過去の政治家や建設会社、電力会社の失敗を眼にしました。
私たち一般国民は単純に、持続可能なエネルギーを使い続けることを望んでいます。そして、原子力発電は持続不可能なエネルギーです。

15734 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオを選択すべきだと思います。 この3択が既に茶番です。

まず、ゼロを目標にしなければ、減らすこともままならないと思います。
いずれなくなるという前提がなければ、多くの国民がそれぞれの生活における
選択をできないまま、中途半端に時間が過ぎて、結局なにも為せません。

よくあなた方が陥っているパターンです。

ゼロ目標にしたうえで、それを達成するにあたってのインセンティブの提供に
どれだけのコストを払うべきか、ということを議論すべきだと思います。

現時点で既に、新しい規制機関に原発を推進してきた人間を入れないと
成立しないような状態であることを、冷静に見つめなおしてほしいと思います。

このままいけば、またなにも為せず、国民は世界に対して不利な競争を強いられ、
ゆるやかに死んでいくことになると思います。まず大きく舵を切り、
先に見える困難をどう越えるかについて議論できる状況にしてほしいです。

15735 個人 無職 ３０代 女性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

二度と福島第一事故のような大惨事が起きない前に即刻全廃して下さい。
節電や再生可能エネルギーを国全体で進めていきましょう。

15736 個人 自営業 ５０代 男性 原発は何が何でもゼロに。 使用済みの核が永久と言っていいほどの間、危険である以上、
そういう物を生み出してしまうことはいけないことだと思います。

何が何でもいけないことはしない、という前提でエネルギーを使って行くべきだと思います。

故に、今は原発は使ってはいけないと思います。

未来の人類のためにも。

15737 個人 無職 ７０代 男性 原発は可及的速やかに全廃すべき。休止のものの再
稼動は以ての外。

今回の福島で思い知らされたように、一旦事故が生じたとき人知でコントロールできないようなオーバーテクノロジーの産物は地球の破滅を招く。原発以前、多少の不自由があったとしても我々は
発展しつつ暮らしていた。

15738 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年、原発ゼロシナリオを支持します。 廃棄手段が確立していない核廃棄物を増やす原発は国益に反します。

「電気が足りなくなる」という電機業界、産業界の言い分は企業利益を優先させた発言です。必ずしも電気は必要ではありません。

携帯電話やスマートフォンをもち一日中つぶやく必要があるのでしょうか。
なぜ寒いぐらいのクーラーのために長袖を持ち歩かなければならないのでしょうか。
排熱でどのぐらい温度が上昇しているのでしょう。
深夜まで街が明るく星が見えないのはおかしくありませんか？夜に鳩が歩いている都心は異常です。
テレビ局は深夜まで情報を垂れ流しする必要がありますか？
電車は毎時５分に１本、走る必要があるのですか？
診察室のスリッパを紫外線消毒する必要はありません。
トイレに温水が出なくて困るのは何パーセントの国民ですか？

必要で無いものまで電化し、便利さから逃れないようにして利益を得てきた
産業界、電機業界が国民の危機感を煽っているように感じます。

今後、電力は大規模発電から小規模の地産地消型に移行させることを提案します。
大規模に発電できても建設にも廃炉にもお金がかかります。
小規模でもちりも積もれば山となる。というではありませんか。
河川敷きには水力発電、灯台や防波堤、離島には潮力発電、焼却炉には火力発電といった発電能力を持たせ、現存の大規模発電はそれらを補い標準化させるものにシフトします。
立地自治体へのいわゆる迷惑料は電力会社からではなく消費自治体に支払いを義務付けし、消費地区のコスト意識の向上させ電力会社との直接の金銭授与を無くし癒着を防ぎます。
また民間からは発電効率のよいシステムを競わせ積極的に採用します。

国としてこれらを実現するため、安価で効率がよく維持が簡単な発電機を早急に普及させることに力を注いでください。

15739 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 「ゼロシナリオ」に向けて、私たちが目指すこと ３．１１の福島原発事故で明らかになった原発の危険性、そんな原発を続けていくことは、将来の子ども達に安心・安全なくらしをおびやかす危険な放射能を残すことになります。放射能は、一旦
外に出ると私たちの生活環境を奪ってしまいます。故郷を失った福島県民のことを考えれば、原発をなくすことが重要であり、「ゼロシナリオ」を選ぶ道しかありません。「ゼロシナリオ」を決定し、太
陽エネルギ－や風力など、自然エネルギ－の拡大に努力すべきです。また、節電や電力エネルギーにばかり頼らないライフスタイルの定着に向かって、啓発をすすめていくべきだと思います。

15740 個人 自営業 ６０代 男性 三択しかないのは卑怯では・・・ 数字のからくりが有り本当の事柄が隠れています。
0以外は原発が増えるような数字のマジックを使うのはとっても卑怯です。
しっかりと選んだ数字で原発が0なのか増えるのかまでを表示することが民意をしっかり聞くことの第一歩ではないでしょうか。

15741 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 日本が進むべき道は、地球上からの原子力発電ゼ
ロ。よって、この三つの不出来なシナリオの中では原
発ゼロシナリオを推進するしかない！

　まず、この３つのシナリオが余りにもレベルが低い。選択肢として 低である。なぜなら、原子力以外の発電や省エネやガス排出量の数字が、基本として現状維持をベースとしている。もっと、１
８年後の世界への目標とするなら、劇的な数字を変化を作り上げる必要がある。ビジョンが余りにも低すぎて、シナリオ製作者のビジョンの欠落を明らかにしているだけだ。1960年代、ケネディは
60年代中に人間を月に到達させると演説した。そして、アメリカはたった8年で実現した。18年もあれば、原発ゼロばかりでなく、他の数字ももっと理想に近づけることができるし、そのようなシナリ
オを作るのが国の責任だ。よって、シナリオとしては原発ゼロを選択するが、他の数値に納得しているわけではない。目標が低すぎる。
　さて、原発ゼロを選んだのは、原子力は管理出来ないから。
　まず、核廃棄物は10万年ほど、その影響が消えないという。10万年も先の人類が存続しているかどうかさえ分からない未来に、生物に対して悪影響を及ぼす物質を作り続けるのは間違いだ。い
ずれ、処理が出来るようになると言う学者もいるが、逆にそれほどの開発力があれば、自然エネルギーで原発の代替をさせ、100％のエネルギーをまかなうことも可能になる開発力もあるというこ
とだ。どちらが出来るかではない。どちらも現状は出来ていないのだから、今の自分たちが不便だというだけで、無責任に10万年後に負債を残すべきでない。
　また、国会事故調の調査書には原子炉の実際の分析はないという。人間が近寄れないから、周りの人の意見を聞いてまとめたという。これでは、本当にメルトダウンした理由が明確にならず、
その原因が分からない以上、解決策が当たっているかどうかさえ誰にも判断できない。つまり、原子炉に近づけない、すなわち、本当に原因が永遠に分からない。そんなことで原子炉の安全が確
保されていると誰が言えるのか？現在の保安院の意見は全く空論だ。原因が分からないので、報告書には「こうすれば防げる」という具体的な記述はない。それならば、安全は保証されていない
ということだ。やはり、日本の技術をもってしても原子力は管理できないものなのだ。同時に、政府や管理団体は事実を国民に隠すので、国民が実態を把握して管理することもできない。
　だからこそ、日本だけでなく地球に目を向けるべきだ。日本の技術力をもってしても、原因も分からず、廃棄物を安全化することもできない。しかし、もっと技術が劣る各国で原発が建設され稼働
し始めている。原発に何かあった時、その国だけが亡びるなら、選択肢としてあるのかもしれない。しかし、現実は原発に何かあれば、その放射能は世界に飛び散る可能性が大だ。中国では、あ
の列車事故を起こしたコンピューター管理会社が原発の管理システムを作っているという。つまり、管理できないシステムで原発が動いている。何か事故があれば、確実に黄砂に乗って日本に放
射能が降り注ぐ。いや、世界中に放射能が拡散する。まさに、昔の映画「渚にて」のように南極に逃げなければならない。
　日本は原発ゼロにすべきです、そして、それに代替するエネルギーを作り上げていかなければ、日本のみならず世界中のあちこちで放射能が飛び散ることになります。ぜひ、宣言すべきです。
そして、原発ゼロへ進むべきです。今の我々の出来ることはそれしかない。

15742 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発反対です せっかく世界に誇る省エネ技術・再生可能エネルギーの技術があるのに、
電力会社や官僚の言いなりになって原発依存路線に走る政府に幻滅しています。
これだけの事故をおこしてもまだ原発至上主義だと世界のいい笑いものですよ。
今こそ再生可能エネルギーの施設をを国中に作り、世界から羨ましがられる日本にしませんか？

この声が政府に届くことを願ってます。

15743 個人 無職 ７０代 男性 原子力発電は０％にするべきです。太陽光、水力、風
力、地熱、などを中心に出来るように、この分野の研
究に金をかけ、力を入れるべきです。火力発電のよう
な化石燃料を使う方法は極力減らすべきです。

現在の科学では原子力は制御できず、そのような原子力発電はなくすべきです。原爆を作る材料の確保を狙っている勢力がいる限り、原発を動かすことは憲法違反にもつながります。原発の廃
棄物は放射線を出さなくなるまで何千年もかかり、それを安全に保管する場所も日本のような地震国にはありません。廃棄物の保管、原子炉の廃棄には膨大な費用がかかり。原子力発電が安
いという宣伝は全くの虚偽といってもいいでしょう。チェルノブイリでも福島でも、事故を起こした原発をどうやって、いつまでに、もとに戻すかの方策は皆無です。それが無かったことのように、再稼
働したり、新設したりすることは許されません。福島原発の事故によってどれだけ多くの人が迷惑を受け、そのためにどれだけ多くの金が必要か、電力会社や政治家はもっと真剣に考えるべきで
す。
原発を作るためにつかわれた金を、それ以外の発電の研究にまわしていたら、原発に頼る必要はなかったでしょう。政府の電気に対する方策が根本から間違っていたということです。

15744 法人・団
体等

法人等 法人等 法人等 0以外を選んで場合それは原発を増やすことだと分か
るように表示してないのは甚だ遺憾です

何故 初っから％セントが提示して有るのでしょうか？
この％だと原発はこれだけ増えますと言う文言までを表示しないのはフェアーではないです。卑怯なトリックはやめてください。

15745 個人 無職 ６０代 女性 2030年までに原発は0パーセントに 廃炉のコストを考えると、以前から原発はコスト割れする電力だと思っていました。
今回の事故を見ると他のエネルギーへの転換を考えるべきだと思います。原子力発電を維持するための費用を新しいエネルギーの開発に使用すれば原発に頼らない生活ができると思います。

15746 個人 無職 ６０代 男性 いろいろな物質の爆発等は、終わったら修復に取り掛
かれます。原発は違います。使用した放射線等の処理
もできない現状で安全は確認できません。国民の生活
が一番の理念は、経済が一番に変わったのですね。

原発の再稼働に大変疑問を持っています。安全を確認したからだと、総理大臣は言われます。福島の原発の事故は、安全でなかったからあれだけの環境を悪化させているのではないですか。頻
繁に地震も今起こっています。水道のように配管の少しの疲弊等あれば、原発では、目に見えない放射能物質が漏れますよね。本当に今福島原発から放射能は、少しも漏れない状態ですか。
あれだっけの建造物がめちゃめちゃになっているの見て信じがたいのです。

今の科学で放射能漏れの対策ができるのでしょうか。原発からの廃棄物や今後の廃炉にどれだけの知見と無害化の対応ができるのでしょうか。
本当にこの対策が可能なのですか。絶対安全だが崩れた今、以前の政権と同じ方向性で政治をリードしていっても良いと思いますか。納得のいく説明を乞うものです。
　
経済優先の思想は、野田政権の特色でもあると思います。
民主党の現政権の偏った起用が、民主党を分離させたと思うのです。
勿論会社、財界の重鎮のご意見も大切です。
しかし、働く国民と日本国で企業の礎もできたのではないでしょうか。
　
やるべき事は、今までの政権の癒着や偏った政策を国民に教えて、温故知新、
国民に対しての判断してくれるような活動が必要だと考えます。
三党でも物事全て決めるのではなく、国民に知ってもらう事が一番ではないでしょうか。決め方が裏で行われているので、国会での議論も嘘に聞こえます。
原発は、早い段階で零にしてもらいたいのです。

15747 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを支持します。 福島第一原子力発電所の事故によって、原子力発電所がひとたび事故を起こせば、大きな被害を招くことがはっきりしました。
事故が起こる確率は、ゼロにできません。想定外の事象は常に起こり得るし、そのすべてに対処することは不可能だからです。
事故をゼロにできない以上、原子力発電所の依存をゼロにすることが、私たち国民の安全を守るうえで必須のことだと考えられます。

ましてや原子力発電所の場合、想定している災害等（地震や津波、あるいは人為的ミス）の基準がたいへん甘く、現状ではいつ事故が起きても不思議ではありません。
例を挙げれば、原子力発電所敷地内に走る活断層と見られる断層です。これらは専門家の指摘があるいもかかわらず、徹底した調査もなされていません。つまり事故ゼロを目指すどころか、い
つ起こるかわからない地震などは無視して、再稼働に向けて突き進んでいるようにしか見えません。
そのような現状では、再び福島のような事故が起こることは避けられないと思われます。

経済の発展は、国民の命や国土の保全以上に優先すべき事柄ではありません。慎重な判断をお願いします。



15749 個人 無職 ３０代 男性 原子力発電の割合0%を支持します。原子力は持続可
能では無いと考えます。

福島原発でメルトダウンを起こしてしまった原子力発電は、持続可能ではありません。このままでは地球は死滅してしまいます。「死滅してしまう可能性のあるもの」は限りなく排除して行かなけれ
ば持続可能ではありません。

学ばないのは人間として愚かです。国を動かす人間が学ばないのならば、更にもっと愚かです。政治をそうしてしまった国民は愚かでした。しかし国民は愚かだったと気づき、学びました。そして
素直に反省し行動しています。

自然エネルギーを活用した発電が持続可能な世界を作るのに必須だと考えます。
直ぐにでも廃炉を決定する必要があります。廃炉に伴う税金UPは必要と考えます。それは問題ではありません。

「生活」より前に「命」が大切だと考える政治をお願いします。

15750 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 ２０３０年には原発ゼロを希望 原発事故が収束していないのにもかかわらず、エネルギー問題を論議するのは
いかがなものだろう。
事故のときに毎日テレビで、メルトダウンはありえないと連呼していた。
これは国民を欺いていたといわれても、いたしかたがないだろう。
その総括も出来ていないのに、これは茶番でしかない。

原発が必要か否かを議論するほうが、先であると思う。

消費税で国民に痛みを求めるのなら、エネルギーでも痛みを求めたらどうだろうか？必ず、電気の使えない不便を選ぶ人がいると思う。

15751 個人 自営業 ４０代 男性 2030年まで 0% にするべきと思います。 原子力発電は廃棄物の処理方法が確立されていない点、事故の不安、一度の事故・放射能漏れで国土が失われてしまうこと、などから非常にリスクの高い発電方法です。故に原子力発電所の
事故対策を早急に練り、実施して、代替エネルギーである自然エネルギーに素早く転換するべきだと思います。太陽光発電パネルの設置や発電風車設置のための送電線整備などエネルギー転
換で雇用も増え、エネルギー革命とも言える転換で雇用の創出にも繋がります。自動車産業も電気自動車にシフトしつつある今、国家的プロジェクトで世界のモデルケースとなり、メーカーなど輸
出産業が新たな展開を手に入れる事も可能となります。まずは国民が安心して生活出来る環境整備は国の 優先事業です。

15752 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は0にすることを前提に、更にそれ以外の電力供
給をどうするかを詳細に検討すべき。

完璧な安全性の確保は絶対に不可能なこと、放射性廃棄物の将来に渡っての処理や廃炉などに膨大な費用が必要なことを考えても、原発は0にする必要があることは言うまでもありません。そ
もそも福島の後処理すら全く終わっていません。しかし、現状の0％プランでは火力に頼りすぎで温暖化対策が不十分です。自然エネルギーの更なる普及を目指すとともに、国内全域での発送電
の分離と新規事業者の参入及びそれに伴う競争を行わせることで、将来必要な費用を含めれば実際には全く割安でない原発による電力供給は徐々に淘汰されてゆく筈です。現在の3つのプラン
だけでなく、原発0を前提とした上で、それ以外の電力のバランスをどうするかをより詳細に検討するべきだと思います。

15753 個人 家事専
業

６０代 女性 放射能はいったん外に出ると、制御できません。将来
の子や孫の安心のためにも、「ゼロシナリオ」を希望し
ましう。

いったん、汚染が広がると、対処できず、保障などでお金が必要のなります。それよりは、自然エネルギーに投資したり、新エネルギー開発に使うほうが活きたお金の使い方となるからです。

15754 個人 家事専
業

７０代 女性 0％を選択します 選択するというより、0％にするのが当たり前のことだと思います。

原発がたとえ国民生活を贅沢にしてくれるとしても贅沢はいりません。

この小さくて危険な島国に原発はいりません。

もっと素朴で静かな生活をしましょう。

そのために原発はやめるべきです。

15755 個人 家事専
業

５０代 女性 福島の事故を忘れないで！ 原発再稼働反対！！2030年と言わず、今すぐに全原発を止めて頂きたい。

・と言って
原発に100％反対する訳ではありません。日本の様に資源のない国にとって原発は人類の知恵が作りだした、自然に左右される事なく安定供給できる素晴らしいエネルギだと思います。
放射能漏れや汚染がなく、安全に稼働できればこれほど理想的なエネルギはないと思います。

しかし！！この50年・・・原発を稼働しているにも関わらず、 終処分の場所も処理方法も決められず、万一の時の対応も考えてこなかった電力会社に、今の様な独占体制で原発を再稼働させる
なんて・・ありえません！

3.11の時、成すすべもなく、ただただうおさおしていた官僚、電力会社、政府の姿にどれほど恐怖を感じた事か。本当にがっかりしました。

どうか安全を 優先して下さい。未来の子供や孫たちに負の遺産を残さないでください。

たかが電気の為に
国民の生命を危険にさらさないでください。必要であれば、いくらでも節電します。

昔の日本の様に自然と共生していく道を考えてください。地震国ではあるけど、ニッポンには山、川、海、地熱など豊富な自然エネルギがあるではないですか？

　再生可能エネルギの推進に力を入れて下さい。そしてその設備投資などで雇用も生みだしていただきたいです。

15756 個人 その他 ３０代 女性 原発０%の日本に帰りたい！ 自然エネルギーにシフトしましょう。処理できないものを増やさないで。赤ちゃんがいるママたちが日本から居なくなってしまう…みんな日本の未来が不安で海外に移住したがっています。私はた
またま主人の転勤で海外に来ましたが、日本が心配です。何とか良い方向に向かってほしい…地震大国に原発はあってはいけない。電力自由化。未来の未来を考えて。

15758 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 選択肢として３つのシナリオではなく、原発をゼロにし
た、自然環境に優しい、自然環境に調和したエネル
ギーの開発を求めます。

　昨年の東日本の大震災と津波に連動した、福島第一原子力発電所の事故と、それによる、環境汚染、地域住民の方々の今も決して癒えることのない苦しみ、日本が地震列島であり、完全に予
測しきれない地域変動が起こっていることを、また、世界で唯一の原子力爆弾が投下された国であること、今も尚、多くの被爆者の方々が苦しまれていること、その方々の今日までの、核兵器廃
絶の為の活動を考慮すると、日本の原子力エネルギー依存が肯定化される理由は何一つ存在し得ないと思います。けれもど、地球温暖化のみならず、今日まで長きに渡って原子力エネルギー
に依存してきた現在、原子力発電所で働いてきた職員の方々、原子力発電所の作動によって支えられてきた地域住民の方々の生活のことも、無視してならないと思います。その方々の現在、将
来も考慮しなくてはならないと思います。それは、少なからずとも原子力エネルギーによって、支えられてきた、生活を豊かにしてきた、発展させてきた私達日本国民の義務だと思います。
　そこで、政府やエネルギー政策関係者の方々にお願いしたいのは、各電力会社に悪質、不正、癒着に満ちた体制の一日も早い改善を働きかけ、原子力発電所が設置されていた場所で、そこで
働いて来た職員の方々を巻き込んだ、自然エネルギーの開発を促進してほしいということです。世界各国と引けを取らない日本の科学技術を用いれば、決して不可能ではないと思います。原子
力発電所が設置されている場所で自然エネルギーの開発が行われれば、その場所は原子力という危険なものを扱っている場所という「負」のイメージから、日本の未来とそれを支える子供たちと
若者のの為に安全な自然エネルギーを開発する場所という「光」のイメージに変えられるのではないでしょうか。多くの科学者達も集う場所となるでしょう。そうなれば、過疎化と経済的な乏しさの
中で、困難を抱えて来た人達に、そこで生活する誇りと意義を与えることにも繋がるのでは無いでしょうか。
　福島第一原発所の事故以来、世界各国もこの問題、原子力エネルギーの問題と、日本がどう取り組むのか、注目し続けています。どうか、安易で危険に満ちた解決策に着手せず、日本だけで
はなく世界中の人達が、地球とそこに生活する様々な命の為の希望を抱き、見出せる解決策を模索して欲しいのです。福島原発の事故で亡くなられた方々、今でも困難を強いられている方々の
苦しみを無駄にしないでください。私達が世界中の人々に誇れる、安全なエネルギー政策を推進し、世界に向かってアピールして下さい。
　そのような自然界に住むあらゆる命の為に安全なエネルギーの開発の為なら、あらゆる点で、コストの面でも、きっと協力を惜しまない、日本人はそのような国民であると、私は信じています。私
も協力したいと思います。

15748 (1)原子力の安全などというものは成立しない
原子力の安全確保とあるが、そもそも制御ができずこのような事故が起きたのだから原子力の安全など成立するはずがない。原子力ｲｺｰﾙ危険なのだから。

(2)除染および廃炉問題とそれらに付随する被曝
除染や廃炉管理についても言葉で表せばひとことで済むが、
これらをどのように行っていくかということが重要なのである。
いまだに未解決であり誰にも解決策がわからないのだから。
そして、その裏にいったいどれだけの被曝があるのかということを考えるべき。
原発の安全を支える技術や人材を確保、開発とあるが、
これも被曝労働を増やすことと同義であることを直視せよ。
すべての原子力にかかわるものごとには、被曝がついてまわるのだから。

(3)地震国日本と活動期突入
言わずもがなであるが、ここ日本は地震国である。
そもそもこのように地震の多い国に原発が存在していること自体が狂気である。
ましてや石橋克彦氏なども指摘しているように活動期に入ったのであるから尚更である。

(4)経済至上主義見直しの必要性、真の豊かさとは何か
はたして経済がいちばん大事なのか？
経済よりいのちではないのか。いのちがなければ何も始まらない。
経済一本槍でやってきたなれの果てがこの状況である。
まずその姿勢を抜本的に見直すべき。
将来世代が享受する豊かさとは何か？
豊かさ以前に今ある負の遺産をなんとかしなければならない。
そもそもその豊かさとは何か？それを考えるべき。
ｴﾈﾙｷﾞｰを使っていったい何がしたいのか？
我々はそのｴﾈﾙｷﾞｰにがんじがらめになって
結局それによって命を脅かされているのである。

以上のような理由によって、我々がすべき決断は原発ｾﾞﾛ以外なし。
我々に必要なのはｴﾈﾙｷﾞｰ選択ではなく原発なしという決意、それだけ。
この大惨事はまさに現在進行中であって本来であればまず何はなくとも放射能問題が先決であり、再稼動などもってのほかで、今すぐすべての原発を廃炉にすべきである。何の経験も生かさず
に再稼動や原発輸出をするなど狂気の沙汰。世界に対しての醜態、恥さらし以外のなにものでもない。反面教師ということであればこれ以上のお手本はないだろう。

原発事故を経験したわが国のほんとうに責任のある
選択とは何か。
それを考えたら答えはひとつしかない。今すぐに原発
ｾﾞﾛである。今すぐ廃炉。

女性２０代会社員・
公務員

個人

15757 私は福島の原発事故をテレビで見るまでエネルギー問題について全く無関心でした。
しかしあの事件後、原子力とは一体なんなんだろう？
とゆう疑問にかられ本を読み、話を聞きにいき、そしてチェルノブイリの事故の件も再度調べました。
この件で国と東電のあり得てはいけない仕組みを知り日本に対する自信と誇りを失いました。
日本企業に対する信頼も野蛮なイメージになりました。
これが先進国と言われている国のすることなのか信じられない思いでした。
私は現在海外で仕事をしているため、日本には半年程しかいません。
日本でも海外でも原子力反対、ウラン採掘反対の運動に参加しています。
いろいろな国の人と話をする機会があります。
ドイツは福島の事故後、国民がすぐに声を上げ、国も国民の声を聞きすぐに動き、 初の方こそフランスから電気を買っていましたが冬にはなんと原発フル稼働のフランスが電力不足になり、自
然の恵みで蓄えた自然エネルギー発電のドイツがフランスに電気を売ったそうです。
第二次世界大戦が終わり、ドイツは同じ過ちを繰り返さない為に、ホロコースト、ヒトラー、第二次世界大戦について２年間学校で学ぶそうです。
常に自分で世界の仕組みを考えて行動する。
それができるようになったドイツとまだできない日本。
将来大きな差が出るでしょう。
国民一人一人の問題です。そして国の教育制度にも問題があります。
日本は戦後なにがかわったのでしょう？
原子力のおかげで表向きは経済が急発展しました。
しかし昔からの国の隠蔽体質はなにも変わっていません。
変わっていないどころか国民の質はかなり落ちました。
教育制度、そして国の官僚制度を立て直さなければこの国は本当に近い将来終わるでしょう。
そのつけが今、やってきたように思われます。
日本人はとても優秀な人種です。
しかし近年、自分で考えるとゆうことをやめてしまった私達は日本人である美点も失いつつあります。
日本人は本来、物作りや、工夫などにとても長けています。
いままで国が原子力にほとんどのお金を投資してきたせいで、自然エネルギー開発には全くといっていいほどの小額しか出されていません。
もしも昔から国が自然エネルギーを信じ、開発に力を入れて来たなら間違いなく世界一番になっていたでしょう。
原子力はなにもいいものを生み出しません。
自然を破壊し、海の水温を上げ（温暖化に有効とは全くの嘘）、核のゴミは永遠と同じ程長く残り、保存していくだけでいくらのお金がかかるでしょう？
そして安全に保存する方法もありません。
更に今回の福島のような事故が起きた場合にかかる金額、そして世界への影響、人材不足、住めなくなる土地、餓死する家畜やペット、自殺する被災者、推進派、反対派で仲間割れする昔は仲
のよかった人々。
日本には５４基も原発があります。止めていても危険すぎます。
致命的です。
世界滅亡の引き金になりかねません。
原子爆弾を２発も落とされたのになんて愚かだったのでしょう。
もうやめなければいけません。
こんな野蛮な事は変える時が来たのです。
国には過ちをみとめ、国民にあやまり、そして国民に協力を申し出るべきです。優秀な人が世界中にいます。
知恵をかり、勇気を出して新しい日本にして下さい。
必ずできます。
原発ゼロ。
雇用も増え、自殺も減るでしょう。
これから私達にはやることが沢山残されているのですから。
私達に必要なのは信念のある心の豊かなリーダーです。
今後どうしていくか、なにが必要かは国民がアイデアを出していきます。
国民にじかに接しサポートしてくれる国こそ良い国なのです、そうすれば勝手に豊かな国に育っていきます。
まず原発ゼロからです。
世界中が期待しています。
かならず人間的な行動を。

原発ゼロを強く支持します。それしかありません。ただ
し化石燃料依存度が現在では高く、自然エネルギー開
発に国をあげて力を入れることが重要。温暖化対策に
加え、原発ゼロ（可能です）をしなければならない。

女性３０代自営業個人



15759 個人 自営業 ５０代 女性 原発０を主張します。
日本の技術力をもってすれば、省エネ、自然エネル
ギーへの転換は可能と思います。

まずは政府から原発の段階的廃止シナリオと自然エネルギー目標、省エネ目標を設定してください。
私たちは幸せを求めています。
ある程度の生活水準が満たされていれば、それ以上経済的に豊かになっても幸せと感じる度合いは変わらないという研究結果が出ています。
私たちの価値観は東日本大震災以降、変換してきています。
今こそ、新しい共生、循環の時代へとシフトしていく時です。
世界のリーダーシップを取っていくべき、日本の新たな道を模索していくべきです。経済一辺倒の時代は終わりました。
時代を見据え、未来の子供たちのために、地球のために何をすべきか、
その観点にたった政策をしめしてほしいと思います。

15760 個人 自営業 ４０代 男性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張しま
す！

成長戦略による実質税収増加とエネルギー問題解決
を本気で考えるなら、日本海側メタンハドレート開発と
再生エネ産業追い風化が不可欠です。

即刻脱原発の理由はすでに十分すぎるほどあるので、割愛します。

以下政府目線で想像される困難に対して。

(1)消費増税などではなく、本気で実質税収を上げるには成長戦略が不可欠なのは国民も知っています。世界の再生エネ産業を牽引するほどのものにする潜在力を日本という国は持っているの
で、それを追い風にする政策を法改正含めぜひやってください。
また2年以内に実用化も十分可能と言われ、輸出産業にもなりうるといわれる「日本海側の」メタンハイドレートを直ちに開発すべきです。
アメリカの財閥系などしきたり的に配慮する方向も暗にあるのかもしれませんが、日本という祖国を本気で愛する国民でしたら、みなさんの初心を思い出して頂き、時の政治家、官僚である自分
がこの道を切り開く！！という気概を持って進んで頂きたい局面だと思います。いまこそみなさんに本気で期待しますし、本気の動きには心より賛同します。このままでは日本の未来の世代に申し
訳なさ過ぎます。

(2)たとえば、本音の現実的理由を国民に提示して問題を共有するべき。

再稼働など、建前の理由で強引に進めるのではなく、原発が止まると電力会社の不良資産になり、経営困難になるからとか。
東電処理をJALのように処理すると大手銀行に深刻な影響がでることで日本経済に影響がでるとか、政府としてはこうのように決断させていただきたいのです・・・というようにオープンに問題を国
民で共有するようにするだけで逆風の正当支持率も変わってくると思います。

以上。
15761 個人 会社員・

公務員
４０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。 安易に原発を再稼働しないでください。日本の将来を担う子供たちに、安全で健康に生活できる環境を残すため、原発はゼロにしてください。

都市のあり方や、建築の仕方を再検討したり、自然エネルギーの利用を促進することで、より安全で快適な生活を送ることを望みます。電気のために生命をかける必要はありません。
ぜひとも原発はゼロにしていく方向で、今後のエネルギー政策を立案していってください。

15762 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 反原発と代替エネルギーの模索 国はエネルギー生産手段として、原発が も効率が良い手段という意見なのでしょうが、その際に出る廃棄物の処分法や処分先も確立出来ていないのに推進する事がおかしいという事は、子供
でも分かるのではないでしょうか。

また、事故が起こった際に放射線（能）への対処法も確立されていない事も同様です。薬の国の承認には、副作用の有無、副作用への対処も検討したうえで承認されるのではないでしょうか。放
射能汚染は薬の副作用と同じです。

放射線（能）拡散を防ぐ方法、放射能汚染を除去する方法、廃棄物の処分、人体への影響の対処法・治療法、推進される方は、そこまで確立してから発言、実行されるべきです。以上の方法が確
立できて初めて実行し、そして有事には責任の所在についても論議できるのではないでしょうか。現在の地球上の人間の未熟な能力では、原子力に手を出す次元にさえ到達していないということ
です。

日本は国土の狭い国で資源も乏しい国です、だからといって安易に手を出して国が汚染されてしまえば、国として終わってしまいます。このまま無責任な選択を国が行うことは自滅への道です。

将来的に原子力を検討することはあり得ると思いますが、代替エネルギーの模索に本腰を入れてもらえることに期待しています。
効率良いエネルギー生産手段を確立させることができれば、これからの地球規模のエネルギー生産の手段として、斜陽の日本経済にも復活のきっかけとなると信じています。

15763 個人 自営業 ４０代 男性 現段階で、原発を稼働するべきではない。 原発を稼働する前に、使用済み核燃料の処理問題を解決すべき。
処理問題が未解決の状態の原発利用は、未来に対して無責任すぎるのではないか。

また、地震や津波が多い日本の国土で、原発が安全ではないことが福島原発事故で証明された。
この事実は、このような国土に住む日本人として、謙虚に受け止めるべきだ。

総合的に考えて、自然エネルギーに移行する時期に来ているのではないか。

15764 個人 無職 ６０代 女性 エネルギー問題は深刻ですが、簡単に原発に依存す
ることは止めていただきたい。

昨年の大震災に端を発した原発事故は人災だと考えています。地震国日本で在る程度安全だとされる原発を設置し維持していくには、日本が破産してしまうほどの莫大な費用が必要で、現実的
に無理なことです。安全で安価なエネルギー源としての原発はあり得ないのです。また原発が稼働していない状況下でも深刻なエネルギー問題は発生していません。今ある原発を除くエネル
ギー源の設備を十分活用しながら原発に代わるエネルギー源を模索し実現することこそ、長期的にみて日本の繁栄する道だと思います。原発がひとたび事故を起こせば人類の滅亡に繋がること
は明らかなことです。人類の未来を考えることこそ人間の果たすべき役割ではないでしょうか。

15765 個人 その他 ６０代 女性 　原発は廃止しかない。 今の政府は大飯原発再稼働を「安全を確認した」として認めた。野田首相が責任を取るから安全だとも。
責任を取るなんて嘘ばっかりではないですか！
　財界と政治家で長年安全神話で国民をだまし、お札をちらつかせて地元の懐柔をはかる。
　もしかして伊方発電所で事故が起きれば、風にのって放射能がここまで流れてくると恐怖の毎日です。
２８．５％の自然エネルギーの自給率をほこるこの町にも、どこにも原発はいらない。
　自然エネルギーの転換に舵を取るべき。

15766 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択します。 原発事故をゼロにはできないし、もし事故が起こった際のリスクの大きさは規定不可能な為。
また、現在も今後についても、日本の政府、行政では原発を管理運営することは不可能な為。

15767 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 大飯原発の再稼働は絶対反対。
すべての原発は廃炉にしろ。

　今まで事故は絶対起きないって言っておきながら、事故は起きた。
　誰も責任を取ろうとしない。野田が自分で責任取るような寝言言っていたが、出来るはず無いだろう。
　いい加減、原発は終わらせてくれ。

15768 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 国内全ての原発を止め、廃炉にしてください。 安全に生活したいし、次世代に負の遺産(10万年管理の必要な放射性廃棄物)を残したくないからです。

15769 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 時間と知恵が必要と思うがいずれはゼロシナリオに 現在の科学では、天災、放射線に対しては、人類は無力であることを昨年から感じております。しかし、地球温暖化防止に対しては、何らかの対策が取れます。火力か原子力かのエネルギー問
題はこの２点の両刃の剣であると思います。そこで知恵が必要になります。何とか人類の英知を結集して、原子力発電に変わる自然エネルギーを利用した高効率の発電が２０３０年までに開発さ
れることを祈っておりますとともに、京都議定書での日本の立場としても、世界にこの動きを働きかける必要があると思います。また、国内でも、エネルギーのあり方について、議論がもっともっと
必要に思います。今は、昨年の流れから反原発に世論は傾いています。しかし、今の時点で本当に反原発では、大規模停電等、国民の安全にかえって危険が及びます。停電の怖さが国民にあ
まり理解されていないようです。そのあたりの情報の提示の仕方を政府、関係機関は工夫したほうがいいと思います。どうしても原発維持は企業中心に考えられていると国民は思っています。し
かし、一般市民にも停電は大きな危険になるということをもっと啓蒙し、それではどうすればいいかを国民とともに考えることが大切です。２０３０年までにそのコンセンサスを経て、原発をどうする
か結論が出ると思います。 終的には私としては、原発に変わる高効率発電システムの開発によるゼロシナリオの実現を目指してほしいと思います。

15770 個人 無職 ６０代 男性 原発は即廃絶してください。 原発再稼働は認められません。即刻安全な方法で廃炉してください。理由は生命と環境を守るためです。

原発のﾊﾟﾌﾞﾘｯｸｺﾒﾝﾄを募集していることを、政府だけでなく、マスコミ等で広く国民に周知徹底しないのは変です。ﾊﾟﾌﾞﾘｯｸｺﾒﾝﾄ募集の事実を国民に知らせたくないのですか？

15771 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 (1)ゼロシナリオを選択致します。

３０年までといわずに早急にゼロにしていく方向を希望
致します。

これほどの不安と恐怖を撒き散らした原発＝放射能はもういらないと思います。

・廃棄方法が決まっていない（とても不安の残る廃棄方法のみ）

・ずっと完成が延期になっているもんじゅの危険
　もうずっと完成しないのですよね

・代替として天然ガス、火力、小水力など今まで原発の推進力を他に向ければ活路は開かれると思う

・温暖化詐欺によるＣＯ２の排出規制は気にしないで良いと思う

・地震による原発事故の危険性
　他国に日本程の地震は無い。他国の基準ではかるべきではない

・経済に影響しても良いので、憲法に保障される生存権は確保されるべき
　放射能事故は憲法に抵触するのではないか

以上です。よろしくお願い致します。

15772 個人 自営業 ３０代 男性 ゼロシナリオを推奨します。 もっと日本の地形をいかした自然エネルギーを利用するべきです。
政府からも自然エネルギーがある可能性が高い場所や実際に使ってるとこ、
それにさらなる省エネの開発には積極的に支援してもらいたいです。

15773 個人 その他 ３０代 女性 ３０年後は原発が稼働していないことを子どもたちに宣
言します。原発から出るゴミを何百年かかってでも処
理するという道筋を、同じく30年後には示すことも日本
国民の大人として宣言します。

私たち大人は、子どもたちに、今現在多大な放射能被ばくをさせています。すでに死んで行った先祖はそこまでの多大な負荷を私たちに負わせたことはなかったと思います。30年後にどの程度の
健康を維持し働ける大人というのが何％存在するのかも想像できない今、それを、今を生きる人間のお金欲しさだけによってさらに強いるということはありえません。そんなことはダレにも許される
ことではありません。もちろん３０年後には原発は一基も稼働していないことをここに、子どもたちに対して宣言します。そして、今現在先送りにしている原発から出ているゴミをダレもが理解し、納
得できるカタチで「何百年もかかるが、このように処理する」ということを30年後には必ず道を示す、ということも宣言致します。
それ以外の道を取るというのは、日本が３０年後にはもう存在していないことを意味すると私は思っています。　以上。

15774 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本での原発維持は不可能。福島より大きな災害を
想定してしかるべきだか、その上限が見えない。事故
のリスクが、見せかけの経済活動存続の根拠に見合
わないのは間違いがない。将来への負担の先送りに
しかならない。

「エネルギー・環境に関する」選択肢と言っているのに、何故か原発依存
度の選択肢だけを議論している。「エネルギー・環境」の問題はもっと幅広い
はずだ。原発だけに議論を限定したとしても、原発「依存度」だけで選択を迫ると
いうこともおかしい。原発の 大の問題は、安全と核のゴミの問題だ。この二
つの議論をしないで、将来の選択をしようとしていると言ったら、世界中の笑
い者になるだろう。

15775 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ゼロシナリオの実現 地震国日本では、近い将来相当大規模な地震が想定されています。その中で原発の安全性を確保することは不可能だと思います。ゼロシナリオを決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべき
です。それこそが、新しい日本の経済成長に大きく寄与すると思います。

15776 個人 その他 ３０代 男性 ゼロシナリオを希望致します。
2030年の原発ゼロではなく、
今すぐの原発ゼロシナリオを希望します。

70年代～現在に至るまで、私たちが使ってきた原子力による電力のゴミ、
使用済み核燃料をこれより先の未来を生きていく世代に、
10万年という単位で押し付ける事は、道徳的に許されない行為だと考えます。
取り扱いによっては世界の終わりを招いてしまう使用済み核燃料は
これ以上増やしてはいけない。
今を生きるために今を楽しむために、未来に負担、不安、終わりを
その代償として背負わせてはいけない。
そのためには今すぐ脱原発を宣言し、大飯原発を停止させる事。
そして今後は自然・再生可能エネルギーへ転換の道筋を考え、
心地よいエネルギーバランスに至までは、日本国民全員が
辛抱強く自分たちの力を信じて、一致団結していかなくてはならない。
今、日本は世界に対し、また未来に対して、
国民性、国民力が問われています。

15777 個人 自営業 ５０代 女性 ０シナリオを望む シナリオへの移行の為の工程表を作成し国民へ提示すべき！！
その為に必要な値上げ及び原発の再稼働ならば仕方がないと思う。
しかし、現時点の政府及び電力会社のやり方や説明では
納得がいかない！！
なし崩しに再稼働し、電力会社の利益しか考えていないような
料金値上げには、腹立たしさしか感じない！！
将来性も信頼性も誠意も感じられない。
被害にあった人たちの生活も将来も家族も奪い放題で
自分たちの保身しか考えていないようにしか見えない。
原発依存の生活を送ってきた付けが回ってきたのだろうから
納得のいく工程表を出してくれれば
国民は協力していくのではないだろうか？
地球温暖化も急速に進みつつある
ぜひともクリーンエネルギーへの移行を模索してほしい。
そして、原発0へ
相反する状況ではあるが、日本の技術で是非とも達成してほしい。
切に０シナリオを希望します。

15778 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 決定：原発ゼロシナリオ ２０３０年までの間に、既に原発廃止を決めている国々で、今よりも 適なエネルギー研究や開発によって、より安心で安全で快適で処理に困難のない方法が生み出されることでしょう。今、ゼロ
シナリオを選択しないことで、我が国は数歩も遅れることになりましょう。きっと何十年後に差が格段に現れます。今こそ人々のより良い生活の為の道筋を決めるということの覚悟を決めるべきで
す。その 前線に立つ必要がある。その理由に充分に値する事故を経験したからだ。これを機に原発のみならず、全世界核廃絶の意思をもって、どの国よりも先に立つべきです。もう、アメリカが
どうこう問題じゃないんだ。我が国は我が国で起きた事故を機に我が国の独自性を強化するチャンスだと思います。財政が大事なら一瞬の喜びを手にすることではなく、長きに渡って人々の心の
豊かさを喜びを継続することを選びましょう。

15779 個人 自営業 ４０代 男性 大きな枠で考えてほしい。原発を動かすには　まだ技
術力、それにまつわるシステムが足りないと思いま
す。それが成立すれば反対はしませんが、今は動か
せる状態ではありません。システムが成立してません
ので。

たとえば、自動車業界を見てみます。排ガス規制、安全装置（エアバック、アンチロックブレーキなど、いろいろ）ガソリンスタンド、修理工場、メーカー同士の技術革新。これでシステムが成り立って
いると思います。原子力業界に無いものだらけです。使用済み核燃料の 終処理のこともありますが、修理工場にあたる部門が足りないと思います。原子力発電の輸出の撤退したほど、マンパ
ワーが足りないようですね。広域災害で原子力発電の破損がまた起きたとき、修理に向かう人はどれだけ確保されているのでしょうか？社会の弱者をまた使えばいいのですか？自衛隊のような
特派員の教育が必要なのではないでしょうか？自衛隊の方々はもう使わないでください。原子力発電特攻隊ともいいましょうか？この人たちがしっかり確保できれば原子力発電は動かしてもいい
とは思います。しかし原子力発電特攻隊のコストも電気代に添付されるのでしょが！自動車修理工場、車検場、解体業者がいなければ今頃日本は自動車で埋め尽くされています。また、原子力
発電所から放出された放射性物質も永遠に原子力発電所の物と書き換えてください。

15780 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 ＷＷＦのＨＰでこちらを知った。
脱原発について。

　私は難しいことは分からない。ＷＷＦのＨＰにある脱原発と、温暖化防止が両立できることが一番だと思っている。ＷＷＦの提案が可能かどうかは科学者が検討すればいいと思う。
　私の職場には、冷蔵庫やテレビを持たずに生活をしている人がたくさんいる。なぜって電気を使いたくないから。原発をなくしたいから。普通の民間人ができて国ができないのは何故か？
原発を使っての経済の発展より、ブータンのような幸福を求める国にはなれないのか？
国のトップが、どんな組合や経済界から圧力がかかっても、それを跳ね返す意思の強さを持って、脱原発・脱電気・脱不自然な生活を進めて頂きたい。
　もっと自然に近い生活をすれば、脱原発も温暖化防止も簡単に出来ると思う。もう物の時代を終わりにして、心の豊かさを求める国になるべき。

　それが、電気がなく不便でも、人間は幸せを感じられる生き物だと思う。



15781 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発は全廃にすべき。消すことのできない火をこれ以
上後世に残すべきでない。不安のない未来のエネル
ギー政策を日本から世界に発信すべき。

事故が起きればとてつもなく大変なことになる、処理できない火を、どうしてここまで増やしてしまったのか、その神経が理解不能。大量に発電できるという安易な考えが見える。日本に、いや地球
に住めなくなるということもありうるという想像力がないのか。1か所でおきた事故でさえ処理に何十年とかかる、その周りに住めなくなるという悲惨。使用済み燃料処理もままならない。地盤のい
い所に埋めることを考えている国もあるが不安はぬぐえない。このような扱いきれない恐ろしいものは全廃しても、もっと未来のあるエネルギーはあるはず。

15782 個人 自営業 ３０代 男性 原発について 原子力発電をゼロにして電力会社の独占を無くせ！！！！

15783 個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオを強く支持します。経済的負担は現時点
における技術的限界を前提にしてシミュレートした結
果に過ぎず、技術的なブレークスルーがあれば克服
可能と考えます。

福島第一原子力発電所事故により、国民の安全に対する関心は極めて強くなっています。放射能事故がもたらす影響は現時点で数値に置き換えられるものよりも、置き換え不能な影響の方が
大きく、放射能被爆に対処する医療費だけでなく、風評による農業従事者の経済的損失、居住不能になった地域への経済補償の問題など、その損失は今後更に巨額なものとなるでしょう。その
危険を未然に防ぐ対策は屋上屋を架す作業に似て、莫大な費用をかけても完全な対応は難しいというのが1年来の報道に接しての偽らざる実感です。

それならば、原子力発電は比率を零にするべく、再生可能なエネルギーの拡大および効果的な発電方法の研究開発に重点的な国税の投入を行うべきです。再生可能なエネルギーとしては、太
陽光発電だけでなく、風力、地熱もあり、まだまだ効果的な発電方法については研究の余地があります。特に太陽光発電は今後の耐震住宅建設の際には太陽光発電のパネル設置を義務づける
など、国家が強力な指導力を発揮して拡張を図れば、大いに期待できると思います。同時に蓄電技術についても研究を行い、太陽光か発電が行えない夜間電力の補完につとめるべきです。

日本の高い技術によって新たなエネルギー開発を行えば、その科学技術によって、日本は世界をリードでき、その技術が世界的なエネルギー問題の解決にもつながります。長崎、広島、福島と
三都市で、二度にわたる深刻な放射能被爆を経験した国家として、今こそ新たな科学立国を目指すべき時だと考えます。

15785 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 ・電力の自由化
・再生可能エネルギーを 大限に引き上げる
・原子力への依存度を限りなく０に近づける
・化石燃料についても依存度を半分以下にする

原子力の危険度と二酸化炭素排出を考慮すると、今は再生可能エネルギーに力を入れなければならないと思う。その為には、民間会社にも電力の売買が出来るような仕組みを作り、クリーンエ
ネルギーの研究開発を進め、再生可能エネルギーの依存度を 低でも半分以上にすべきだと思う。

15786 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０シナリオに１票！！ 被災地からの１票です。私は茨城県に住んでいますが３月１５日の時に避難所で真っ暗の中どれほど原発事故を恐ろしく思ったか。当日避難所の中避難しながら「原発事故があった時、市は安
定ヨウ素剤等の在庫はあるのですか?」と市に問い合わせた所「そのような用意はありません」との答えでした。JCO臨海事故を体験したこの東海原発周辺にすら原子力に対する防御策などまる
で考えてなかったのです。その後東海第２原発も福島とほとんど同じ状況で、もう少し津波が高ければ同じ事故を引き起こしていたと言うことを聞かされ背筋が凍えたことを思い出します。

現在大飯原発を含め、原発周辺に原発事故を本当に想定した事故後の処置が出来る自治体があるのでしょうか?あるのでしたら教えて頂きたい。
今回の福島で被害者が出なかったのは偶然としか言いようがない。
事故が起きたら誰も手をつけられないのが原子力事故であるというのが今回の福島で得た教訓です。

仮に地震での処置、津波での処置が出来ても本当に安全が確保されるのか？
本当に政府が責任を持って安全を保証できるなら、福島の事故をすぐに野田総理大臣の権限で復旧させて下さい。

国防上の理由、原子力発電所自体が負債になってしまう等の推進派の諸事情があるのを分かっての上であえて原発０を選択した上で、今後のエネルギー問題を考えていくのがベストだと思いま
す。

15787 個人 その他 ８０代以
上

男性 原発稼働反対 意見聴取会で、中電社員がいまだ嘗てだれ一人として死亡事故は起こしていない将来も無いと、平然と話しているのを見て、開いた口が塞がらないほど呆れた、保安院、電力会社ともに安全神
話にひたつているのかと
政府の無能さに今更ながら強く情けなく感じている目の前のあの福島を思い出せ。

15788 個人 自営業 ３０代 女性 原発のない日本を作ってください 「Noと言えない日本人」という言葉が一時期流行語になりました。
この言葉は世界中にも広がり、日本に生活している外国人はこの言葉の意味をよく理解しています。
しかし、私はこれこそが日本人の良い所だと思っています。
自分の意見を強く主張する前に他人の気持ちをよく考え、相手が傷つかないような言い方で伝える文化だからこそ、
世界の人々とうまく調和して日本は発展してきたのだと思います。
しかし、原発問題を抱えた今、多くの日本人が「Noと言える日本人」に変わろうとしています。
広島、長崎、そして福島を教訓とし、「原発がない未来」を日本中が望んでいます。
日本政府もどうか「原発Noと言える政治」に変わろうとしてください。
福島の原発事故のせいで苦しんている人々の気持ちをどうか考えてください。
我が子に日本の特産である魚介類を安心して食べさせてあげられない現実、
公園で思いっきり遊ばせてあげられないジレンマ、
５才の子供が「放射能」という言葉を知っている事の不自然さ、
故郷を捨て、見知らぬ土地で生活しなければならない人たちの苦労、
そして何よりも、我が子に自分の故郷の素晴らしさを伝えることが出来ないことの辛さをどうか想像してください。
原子力エネルギーは近い将来、必ず衰退していきます。
世界はそれに替わるエネルギーをどんどん開発していくでしょう。
既存の古くて危険なエネルギーにしがみつくよりも、「脱・原発」を実現し、代替エネルギーの開発に努めることは
決して不利益ではなく、未来の大きな利益につながることだと思います。
どうか、世界の笑いものとなる愚かな道ではなく、正しく賢い道へ日本を導いてください。
政府の原発に対する考えは、あくまであなた方だけの勝手な意見であり、
まちがっても国民の意思ではないということを受け入れてください。
福島の人の気持ち、国民の声、未来の地球、総合的な利益を考え、
原発のない日本を作っていただきたいと思います。

15789 個人 無職 ５０代 男性 2030 年のエネルギー・環境に関する原発ゼロシナリ
オだけでなく、即刻ゼロにすべき。
福島原発事故終息が出来ていない状況、及び核の処
理が出来ない状況下では速やかに原発を停止すべき
である。

原発事故による被害に対する保証は未曾有の金額になると考えられるのに、これらの費用を全く想定することなく、原発のコストが一番安いとの試算を行っている。また、使用済み燃料の安全な
処理（１０万年も埋めるのでは無く）方法が無い中で、核の恐怖を増加させている事自体許されない。

(1)真の原発のコストを示す。
⇒原発が安価な発電では無い。全て国民に負担として反映される事を示すべき。
(2)真の安全な核処理方法を示す。
⇒処理方法が無く、温暖化対応とは比較にならないほどの地球への負担をかけている事を示すべき。

単に、表面上のコストから導き出した試算の案は全く意味が無いため、即刻原発を停止すべきである。

15790 個人 無職 ７０代 男性 原発は、ゼロにすべきです。福島の体験で充分ではな
いでしょうか。相模原市でも先日、学校の４カ所で基準
値を超える放射能が検出されました。被害は、今も続
いているのです。

現在、人間は、核をコントロールする知恵を持っていません。核燃料廃棄物をどのようにするのかも、科学的に全く無能力です。こんな状況の中で原発を推進することは、犯罪的行為です。原発
関連企業の利益を優先することは、人間として許されないことです。

15791 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は断固反対します。 一部の政治家のエゴで、間違っているということを知りつつ、正当化して、その結果、多くの国民を苦しめ、挙句の果てに未来も破滅に追い込むその政策が国益と言えるのか。

あなたたちが賢いならそんなことはわかるはず。

国民をバカにするのもいいかげんにせよ。

15792 個人 自営業 ４０代 女性 電気は必要ですが、脱原発を望みます。完全脱原発
です。お願いします。

たくさんの危険なこと、たくさんの人の思い、
問題がたくさんあるのに、解決しないまま国民のほとんどがいらないと思っている、世界中で思っている原子力発電はもういりません。

省エネルギーや自然エネルギーで発電することも可能です。

電力が少々すくなくなっても、みんな協力して暮らせます。

国民はみんな思いやってくらせます。

よろしくお願いします。

15793 個人 会社員・
公務員

２０代 男性 原発停止反対 原発を止めて火力発電に以降した場合燃料費の上昇2～3兆円、旧式火力の煤煙による呼吸器障害の増加、年数千人の熱中症死者は全て追加的な国民負担だからです

15794 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発は即時全廃。
不要な原発予算を自然エネルギー開発へ向けるべ
き。

安全になるまで数万年もかかる核廃棄物の 終処分方法も持たない以上、原子力技術は即刻止めるべき。
日本は世界に先立ってエネルギー政策の転換を図るべきである。国をあげて自然エネルギー開発と節電,省エネ技術に力と知恵注げば、この分野で世界をリードできる。正に今がそのチャンスの
時。
地球温暖化対策にも繋がるものである。

ただし、今までに溜まっている核廃棄物の 終処理へ向けた努力は続けなければならない。
15795 個人 会社員・

公務員
３０代 男性 ゼロシナリオです 地球温暖化は無いという研究結果もありますので問題にするのは論外。ビジネスに繋げるためでしたら、クリーンエネルギーの開発、化石燃料の日本近海の採掘に投資した方がより多くの収入

になるでしょう。原子力は放射能が与える人体への影響について完全な正解が出ていない以上使用するのは論外です、他の選択肢を考えてください。超小型原子炉などさらなる研究をして実際
に運用できれば世界中に有利なビジネスできますよ。これで儲けた金で廃炉にしましょう。発送電分離もお願いします。民間で選択肢が無いとは公正取引に引っかかるでしょ。電力安定供給は日
本の技術力なら問題じゃないです。日本を信じましょう。よろしくお願いします。

15796 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 日本に原発はいらないです。クリーンエネルギーに変
えて行く為にお金がいるなら国民は負担するはずで
す。再稼働はやめて夜間のイルミネーションとかの規
制を強化してください！

日本は地震と共に共存しなければならない国です。そんな土地にたてた原発に安全性１００パーセントは無理です！せっかく海に囲まれているんだから持続可能なクリーンエネルギーを生み出し
ていく方向に行く方が未来の日本人に負の遺産を残さないのではないでしょうか？

15797 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 (1)ゼロシナリオに賛成です。これ以上行き場のない核
のゴミを増やしてはいけないし、福一を経験した日本
が、そして地震大国日本の大地で原発を稼働すること
は許されることではないと思う。

福島第一原発事故による放射能汚染と未だ終息の目処のたたない現状の中で私たちは暮らしている。全ては地震大国日本が、原発に頼って福一のような事故が起きるまで何もしてこなかった
ため。
そんな私たちは今この現状を変える責任がある。
もぅすでに私や多くの人たち（デモに参加したり、自然エネルギーの生活にシフトしている人達）は完全に脱原発へ向かって動き出している。
自然エネルギーへの投資（研究と開発）や大量消費生活そのものの見直しなどによって原発依存から抜け出せると確信している。
・核のゴミをこれ以上増やせない。
・子どもたちを放射能汚染の犠牲者にできない。
・福島第一原発事故の犠牲者たち、今も苦しむ人ひどの叫び声を無視することはできない。
以上の理由から私は(1)ゼロシナリオに賛成します。

15798 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は反対いたします 原子力発電はもう古いテクノロジーです、いつまでもこんな古い方法に頼っていては第二次大戦の戦艦大和と同じ運命をたどります、時代はもう動いているのです、ドイツは早々カジを切り電力事
業の世界戦略を狙っています、その意味でも日本は将来の高度経済成長を望むなら原発テクノロジーに固守していては遅れを取ります、いち早く新エネルギーの開発を急がなければ間に合いま
せん、日本の高度な技術力を 大限に生かした開発を早くすすめるべきです　それはもう原発ではないのです、国内需要ばかりではない世界戦略を考慮した方向を目指すべきです。

15799 個人 パート・
アルバイ

２０代 男性 原発ゼロでお願いします。 いままで築き上げてきたもの、環境や家族や友人たちを奪ってしまう可能性のあるものを見過ごしておくわけにはいかないから。

個人15784 １　人工的要因

　　現在のエネルギー基本計画の想定ですが、
　　(1)２０００～２０１０年まで→　年率０．６％成長〈実績）、
　　(2)２０１０～２０２０年　　→　年率２％成長
　　(3)２０２０～２０３０年　　→　年率１．２％成長
　　を見込んでいます。
　　これは、２０１０年から２０３０年までGDPが１．４倍となるため電力消費量も対策がない場合は、１．４倍になると想定されているのではないかと推察されます。
　　ところが、合計特殊出生率は、１９８０年以降２.００を下回っており、２０００年以降１．３前後で推移しています。　これは、単純にこのまま行くと人口は２／３になりますよという結果シグナルで
す。（http://ja.wikipedia.org/wiki/%E5%B0%91%E5%AD%90%E5%8C%96参照です。）

　もし仮に一人当たり電力必要量が、１．５倍（３／２）になったとしても、人口が２／３になれば、現在と同レベルの電力消費量でまかなえます。
これは、現在のエネルギー基本計画を超える予想を立てた場合でも、電力需要量は増えないことを示しています。　基本計画の１．４倍の場合は、微減することになります。
　もし実質ゼロ成長なら、更に減ります。

２　省エネ技術の発展による要因

　省エネ技術が進みつつあります。　中小企業発の成功事例は枚挙に暇がありません。www.kansai.meti.go.jp/3-9enetai/jirei-seeds/index.html参照です。　現在の情報が広まれば、電力需要は
更に減ります。

３　発送電分離の実施
　電力自由化により、クリーンなエネルギーが広まれば、原発の是非を問う以前に必要がなくなります。

４　電力余剰の現在
　昨年夏、冬とも原発が無くてもやって行けました。　ピークを超えた日はほとんどありませんでした。

５　核廃棄物の処理問題
　原発によって生み出される核廃棄物の 終処理方法も定まっておらず、半減期が数万年以上かかるものに対して安全であるというのであれば、原発、核廃棄物処分場などを国会議事堂、もしく
は総理官邸の間近に設置すべきだと考えます。　率先垂範して安全を立証して頂きたいものです。

６　国民の声
　原発事故のご遺族様、被災者の方々、経済ダメージを受けた企業様、日本国の受けた風評被害を、事故を起こした東電がまず行うべきで、不足分は関連会社で賄うことが大切です。また、再
稼動させた政治家、推進人物にも責任があります。

７　世界的な傾向
　ドイツをはじめ脱原発の方向にあります。

ゼロシナリオで進めて下さい。少子化の影響で総合エ
ネルギー消費量が減ることは明確です。省エネ技術も
期待できます。昨年も原発ゼロで夏を乗り切りました。
よってゼロシナリオは今すぐにでも実現可能です。

男性４０代会社員・
公務員



15800 個人 学生 １０代以
下

男性 ２０３０年には原発ゼロ、原発に全く依存しない未来
を。

3.11の東日本大震災により原発は災害と化し、その危険性が現実のものとなった。
以前なら、原発の危険をもたらす可能性はほとんどないといえたかもしれないが、現実に起きてしまってはもうその言い訳も、まやかしも通用しない。
この事件を教訓に、二度と原発の恐怖におびえることのない未来を私は望む。

うわさによると、原発がなくても電力は足りているとの話もある。
大飯原発にいたっては、関西電力自身が電力需要のための再稼動ではないと言っている。
いち企業の利益のために、全国民の安全が奪われていいのか？

電力が足りないとしても代替エネルギーを探し、導入していく道を望む。
2030年まで、18年もの時間があれば、技術の発展も十分に可能だろう。
安定するまでには、多少の節電などはやむをえない。
とにかく安全な未来、それ以外の未来はいらない。

3.11の悲劇をただの悲劇で終わらせていいのか？
このまま原発が次々と再稼動されてしまっては、あの日の悲劇に怯える日々しか未来にはない。
私は２０３０年には原発ゼロの、全く原発に依存しないシナリオを支持します。

15801 個人 パート・
アルバイ
ト

８０代以
上

男性 原発に頼らないエネルギーの確保。 １）核の平和利用というが、言いくるめられるのはやめましょう。世界の多くの　　国のなかで唯一、原爆と言う野蛮な洗礼を受けさせられた日本人民は、原子
　　力の限りない恐ろしさを知っているはずです。
２）核の野蛮さを知っていて「核も平和利用」できるんだ、と言う日本人は、騙　　されているか、核の使用を自ら進んで商売に利用しようとしているか、ある　　いは、どこかの国に脅されて核を受け
入れているのではないかと、思われる
　　ことは、その言動によって推定できます。
３）さあ、核は廃絶しましょう。

15802 個人 無職 ６０代 男性 原発を全廃して太陽光、風力、地熱などの自然エネル
ギーに変えること。

昨年の福島原発の爆発を経験した私達は、スリーマイル事故やチェルノブイリ事故に続き人間が原発を制御できないことを知りました。今や原発を即時に廃止してゆくことは世界的な課題だと思
います。何故なら原発使用済み燃料を未だ廃棄することができずにいるのですから。私達は、原発利益共同体（電力会社、政府、官僚、御用学者、マスコミ）によって原発は安全で安く地球温暖
化防止につながるエネルギーだと信じ込まされてきました。しかし、それがいかに偽りであったかが、明らかになりました。人間が制御できない放射能を生み出す原発は私達だけでなく将来の子
供や生物に取り返しつかない事態を引き起こすものです。
  昨年ドイツでは、2022年までに原発を全廃することを決めました。その後太陽光などの自然エネルギーの輸出国になっています。ドイツのメルケル首相は倫理の問題として原発問題を捉えて原
発の廃止を決めたといわれています。
私達もドイツに学んで原発ゼロを実現すべきです。

15803 個人 家事専
業

５０代 女性 (1)ゼロシナリオを望みます ２０３０年ではなく、即刻原発ゼロ　を希望します。事故を起こした場合の被害があまりに大きすぎます。

15805 個人 法人等 ５０代 男性 どうしても3つの選択肢から選べと言われれば、2030
年原発０ですが、大飯原発も含め一刻も早く全ての原
発停止を希望します。

現状、政府のすべての政策は問題の先送りで、私たち国民は呆れ返っています。自身も3.11前は、政治に何を期待しても無駄だと考え、政治に関する新聞記事もなるべく見ないようにしていまし
た。
しかし、沿岸部にボランティアに行き、家に帰ってテレビをつけると国会のゴタゴタ騒ぎを見せつけられ、少しでも声を上げないと本当にこの国はダメになってしまうと痛感しました。
エネルギー政策に関しては、再生可能エネルギーは電力供給が不安定で電力会社は喜ばないようですが、スマートグリッド技術や蓄電池技術の研究開発を促進する政策を推進すべきです。
広島、長崎、そして福島と３度も放射能被害にあった我が国だからこそ、こういった環境技術・エネルギー技術に注力すべきではないでしょうか。
そんなことは夢物語で、実現するとしてもまだまだ先の話だと思われるかもしれませんが、日本の国が敗戦からここまでこられたのは、国民一人ひとりが諦めずに努力を重ね、イノベーションを重
ねてきたからだと思います。
決して政府の政策があって今の日本があるのだとは思いません。
政府はもっと国民の力を信じるべきです。
あなたがたが思っているほど私たちはバカではありませんし、何も知らないわけではありません。
盛岡ー東京間の往復新幹線代は痛いですが、金曜日の官邸前、原発反対デモに出かけようと考えています。

15806 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 女性 原発再稼働、推進に反対です。
原発ゼロで行くために、根底からこれまでの大量消費
社会を見直したいです。

福島原発は未だ収束を見ていません。地震大国日本での稼働は不可能です。原発を稼働させるためのウラン採掘にともなう環境破壊・健康被害。
稼働中に廃棄される核のごみは未だ適切な処理方法すら見つかってはいない。
ましてや廃炉にするときですら、その方法論すら明確になっていない。
それだけ多くの不確定要素をはらんでいる原発は是非放棄して欲しい。
原発依存せずとも十二分に豊かな社会がきずけるように、これまでの経済 優先の概念から、暮らしの質を自らテマヒマかけて高めていく品格のある暮らしの再構築をする絶好のチャンスと捉え
たい。

15807 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 今すぐ大飯原発を停め、全ての原発を再稼働させず
に廃炉にしてください。
もちろん、新たな建設などあり得ません。つまり、原発
依存は0％です。

原発は全て廃炉にしてください。
どんなに安全な原発が作れたとしても、核廃棄物の処分方法が確立できない限り、人間の手に負えるものではないと言う事で、そのようなものを使い続ける事はあってはならないと思う。
そもそも電力会社が独占企業である事自体問題で、もっと自由に売り買いできるようにすれば、新規参入する所も増え地産地消、もしくは自給自足も増えていくと思う。そのためには発送電の分
離が不可欠であり、東電は実質国有化されたと言うのなら、送電線を国有化すべきではないかと思う。
そうすれば黙っていても新たなエネルギー（再生可能エネルギー）による電力
会社が生まれてくると思う。
それに蓄電技術の開発などにもっと力を注いでいけば、原発を動かさずとも
十分な電力が確保できるのではないかと思う。
国の行動を見ていると、本気で原発依存度を減らしていきたいという思いが
全く伝わってこない。
国民の声を全く無視して、本当に侮辱されていると感じる。
動かすなら動かすで、国民がちゃんと納得できるようなデータを出し、
この先どういう方向に持っていくのか将来図を示した上でやらない限り
国民の怒りは治まらないと思います。
原発＝核であり、広島・長崎・福島と、核の悲劇はもうごめんです。

15808 個人 無職 ３０代 男性 東電やその他の電気の独占状態を止め、送電分離
し、国民に選択権を与えて下さい。

東電に対し、今ほぼ国営化となっておりますが、中身がどう変わるのか不明です。
政治家が、反原発を唱え始めて新党結成などしておりますが、期待を持って投票など近年の政治を見る限り不可能です。

国民投票実施希望。

15809 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電の問題は出口、使用、出口いずれも安全
が確保されていないことです。

「ゼロシナリオ」を決定し、自然エネルギーの拡大に努力すべきです。
それらのことが、新しい日本の経済成長にも寄与するはずです。
核燃料は100％輸入です。海外の鉱山に核廃棄物を山積みにし、被曝者を新たにつくることで、原子力発電は成り立っています。一度に方向転換は難しいでしょう。しかし方向は「ゼロシナリオ」に
向くべきです。
　原子力発電は、将来的に決して安上がりではありません。

15810 個人 学生 １０代以
下

女性 原発なんかいらないぞ！ 私は、原発ないらないです。
なぜなら、私達のことを困らせているので嫌です。
私のお母さんとか、周りの人がデモに行ってくれて、原発を無くそうを反対してくれるので
私達の将来はとてもいい生活になるかもしれません。
なので今すぐ止めて私達の生活が安全なものになるよう願っています。
野田総理たちのいうことは聞かないで、原発を早くとめてほしいです。

15811 個人 自営業 ６０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択すべきと思います。 福島原発の事故でも分かるとおり、地震国日本では原発は危険すぎるからです。もう一つ重大な問題は、核廃棄物です。いま、私たちが原発への依存を続けると子孫に核廃棄物の管理と言う負
の遺産を背負わせることになります。我々の子供たちのことを考えてもこの選択肢しかありません。

短期的にも長期的にも、ピークカットやピークシフトなど電力の需要をコントロールすることで省電力を実施したり、 古い設備の更新やさまざま省エネ対策を実施することでピーク時の電力不足を
解消すべく政策を実行すべきです。

以下に、提示された「ゼロシナリオ」案に追加すべき考方針・施策を記します。

２０３０年の省エネ目標ではもっと大幅削減を目指しそのための政策を導入すべきです。我々は協力します。

温暖化対策も併せて推進すべきです。
そのためには、
（１）天然ガスの利用割合を増やし石炭の割合を低減する。これは短期的に可能です。
（２）２０３０年における再生可能エネルギーの割合は目標の２倍以上に設定すべきです。

上記（２）は、その技術開発と普及に伴う国内産業の成長および雇用の拡大効果がもたらせるように、官学民の知恵を結集し、政策・戦略として並行して推進すべきです。また海外への技術輸出
などの展開も視野に入れて実施し、内外併せてひとつの大きな産業として育成していくべきと考えます。

15812 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「20～25シナリオ」に賛成。 「20～25シナリオ」に賛成。
電気代が一番上がらず、GDPが一番減らない選択肢だからです。

15813 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発ゼロを望む 子供達の為

【原発事故とその甚大な影響】
原発事故に関して、国会事故調査委員会の報告書で多くの提言と指摘があり、これまでの報道されたことされなかったことなど、政府と電力会社の数々の原発に関する問題点が露になりました。

先の事故では10万人以上の福島県民が避難され日常生活を奪われました。
そして、一部の方々には生涯故郷に帰ることができないという尋常ではない苦痛を与えることとなりました。
放射能汚染により生業を失った農家や漁業、食品メーカーも多く、一度事故がおきればその被害は広範囲、且つ長期間に渡ります。損害賠償や除染費用、放射能汚染から身を守るために一般
市民が本来必要もないはずの知識を身につけるための時間的・経済的なコストなど、国民に甚大な負担を強いることになりました。

野田首相ら政府関係者は「私（国）が責任を取る」と安易に言いますが、使われお金は全て国民の税金です。
このような大変なリスクを負うのが原子力発電所です。原発は原理上、放射線が必ず発生するため、事故発生時の放射能汚染は避けることができない宿命にあります。
保険会社が保険を請け負わないことから、メリットとリスクがアンバランスであることははっきりしています。

【原子力発電の投資効果】
そして石油燃料と同じくウラン燃料の埋蔵量も今後100年も持たないと言います。
放射性廃棄物の処理方法も確立しておらず、原子力発電が開始されてから半世紀が経過しているにも関わらず処分場もいまだに存在しません。
多大な事故リスクと隣り合わせで、且つ寿命の短い原発という技術を今後も選択し、多大な投資をし続けることにどれほどの経済的効果があるのでしょうか。
むしろ地球が、人類が生存可能な状態である限りは何万年でもエネルギーを得続けられる、太陽光や風力、波力といった再生可能エネルギーに投資すべきであり、誰しも異論のないところだと思
います。

【エネルギー政策の基本的な考え方　～経済性の前に安全性を～　】
このような事故の影響や原発の寿命の短さなどを踏まえ、今後のエネルギー政策を考える上では、経済性を 優先にした判断ではなく、安全性を 優先に判断をして頂きたいです。
具体的には「2030年までの原発依存度を○％にする」という悠長なプランを初めに掲げるのではなく、まず「即時脱原発（依存度0％）」という方針で検討頂きたいです。
その上で即時脱原発をする上での課題を洗い出し、課題ごとの対応について議論すべきと考えます。解決の見通しが難しい課題が残り、どうしても解決に時間がかかるという結論が出て初めて
「○までに原発依存度を○％にする」という妥協案を検討すべきです。

【経済成長とエネルギーの関係】
エネルギーが不足しては経済成長ができないという意見もあろうかと思いますが、それはエネルギーに頼る産業が経済の中心を占めているからであり、日本の産業構造を変革すればエネルギー
需要を削減しつつ経済成長を実現することも可能です。

安全性や経済性、投資効果を複合的に鑑みて、即刻
脱原発と再生可能エネルギーへの投資を開始し、「コ
ンクリートから人へ」の産業構造変革を目指しましょ
う。

男性３０代会社員・
公務員

個人15814

原発反対派は１００％だと思っています。
理想とすれば、０シナリオが望ましいのは子供でも分かること。
利権に絡む人間であっても、あの震災の後は内心反対派でしょう。

ただ、原発停止にも金が必要だし、代替えエネルギーを開発するにしても金がいる。
ただでさえ赤字の財政ですから、原発０に使う金の捻出は増税などに頼るしか無いでしょう。

しかし、震災でトドメ刺されかけている国民にとって、それは大変苦しいことになると思います。
震災後も職が続いている人は「頑張れば良い」と言える。
でも、職を変えざるを得なかった人、職をなくした人などは、金を払えなくて電気を使えなくなるかもしれない。
そういう人は生活保護に頼ることになりますが、その人を救うためにも金はいる。
金で解決するのが一番手っ取り早いですが、今の国民には限界が来ていると思います。

今回の原発事故は９割は人為ミスであって、対策が不充分だったことが原因です。
本来なら危険である「火」も、防火訓練や消防などの設置で被害を 小限に、もっというなら安全に使えています。
原発はこの数十年の中で油断があったせいで、それがおろそかになったのでしょう。

大飯原発の再稼働に多くの人が反対したのは、何も原発に反対した人だけではありません。
震災からたかだか一年で、対策もまだ不十分のくせに危険なものにまた手を出そうと言うことに反対しているわけです。

金を払えないならリスクを背負う覚悟はありますが、不充分な対策の元では御免被ります。
数十年の実績を今一度見直し、それを信頼し、震災の反省を踏まえて原発を運用し、原発廃止のスピードを緩やかにすることでコストを下げ、予算を浮かすことがまず重要です。
その浮いた予算で震災の被害を復旧させて、被災者の生活に余裕を持たせることが 優先にするべきでしょう。

その横で、原発を使うか使わないかばかりを見るのでなく、再生可能エネルギーをもっと開発できないのかに予算を向ける必要があるでしょう。

三つのうち、どれかを選べではないと思っています。
２５シナリオから始め、余裕が出てきたら１５シナリオ、０シナリオへと移行していくことを考えるべきでは無いでしょうか？

私は２５シナリオを推しますが、それで余裕が出てきたからと油断して、利権者達の懐を満たすだけで満足することは望みません。
余裕が出たなら、さらに上の理想を目指していただきたいです。

25シナリオで進め、まずは震災の被災地の復旧を優
先させ、２０３０年以降に０シナリオへ切り替えていくこ
とを望みます

男性３０代その他個人15804



15815 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 男性 原発０％政策を求める。 理由。日本列島は地震多発帯そのものであり、ときに人知人力の到底およばない大大災害が発生することは、2011年3月11日を説明するまでもない。論を待たずである。日本列島に原子力発電
所は有ってはならないと、日本列島で暮らす者なら誰もが、自明の覚醒を得たはず。

15816 個人 学生 ２０代 女性 「居住、移転及び職業選択の自由」という基本的人権
が侵された今回の原発事故を考えると、原発依存に
は賛成できません。原発ゼロを直ちに目指して欲しい
です。

松林要樹監督『相馬看花』、船橋淳監督『双葉から遠く離れて』という映画を見ました。原発事故により強制非難された方々を思うと、このようなことが二度と起きぬよう、基本的人権を脅かす原発
は無くすべきです。

15817 個人 家事専
業

４０代 女性 原発依存度「０％」 野田総理のおっしゃる「国民のための原発再稼働」の「国民」の中には少なくとも、私は含まれていません。

経済活動は健康な体と精神もってでしか行えないことを、忘れてないで下さい。

原発は即時すべて廃炉にし、その廃炉の技術を促進させ、その技術を海外に輸出していただきたいです。

野田さんは、１００％間違っています。
そして、国民の多くは野田さんを尊敬していません。

15818 個人 家事専
業

６０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・唯一の脱原発シナリオを望む 何時地震がおきても不思議ではない日本に危険な原発は要らない。

福島の原発事故を２度と起こしてはならない。そのためにもっと自然エネルギーの方の取り組みをすすめて下さい。

再稼動はしないで下さい。

15819 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 (1)ゼロシナリオを選択してほしい。　原発がクリーンで
もなければ環境に優しくもないことも経済的にハイコス
トであることもわかりました。　また農・漁・林・畜産業に
壊滅的ダメージを与えるとわかったからです。

事故後の対応をみても全く制御できずひたすら想定外を繰り返すばかりで事故の収束ができません。
またコスト的にも交付金や地震や津波に対する徹底した災害対策費用、何万年も続く管理費用、老朽化に対する過剰なまでの補修費用、そして未だ決まらない 終処分場立地自治体に対する
交付金や施設建設費、事故がおこれば賠償金や除染代、移転費、農業・漁業・林業・酪農関係者への補償賠償諸々・・・。　素人の私でさえどれだけハイコストになるか想像がつきます。
どうせハイコストだったらリスクは低いほうを選びます。
世界を牽引する技術なら蓄電技術や発電効率を高めた再生可能エネルギー、スマートグリッドの構築などそういった分野に原発につぎ込むはずだった予算をまわして世界をリードしてほしいと心
から思います。

15820 個人 無職 ７０代 男性 人間の便宜や都合によって、自然を思いのままに扱お
うとすることは人間の思い上がり、傲慢以外の何もの
でもないと思います。自然との共生を謙虚に考えるべ
きです。

人間の命を脅かす原子力に頼ることは、自殺行為であり、決して真の文明とは言えません。自然エネルギーをもっと活用しながら、自然と共に生きてこそ豊かな生活が約束されていると言えるで
しょう。
これまで原子力発電の危険性を全く否定してき、その安全神話が崩れたにもかかわらず、そして福島原発の事故によって多くの人の生活が犠牲となっているにもかかわらず、なお原発にこだわ
り、それに頼ろうとしていることは、全く理解に苦しむことであり、怒りを感じます。直ちにすべての原子力発電所を廃止すべきです。

15821 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 2030
年　原発ゼロ１

たくさんの国民の声を聴いてください。なぜ反対されるのか？　一部の人の生活のためにどれだけ多くの問題を抱えているのか！　どれだけ多くの危険を孕んでいるのか！　どれだけ多くの犠牲
者がでたことか！

もっとほかに安全で、不安や課題を抱えたごみのでない、安全なエネルギーの生成方法があるのですから、もっと新しいエネルギーでの発電に力を入れて研究するべきだと思います！

15822 個人 無職 ５０代 女性 原発はすぐにでも廃止すべきである。自然エネルギー
でやっていけるようにすることが、次世代への贈り物。

原発は、それ自体が危険で、特に問題のない時でも労働者は被爆している。
また、日本のような地震の多いところで原発を使うことの危険を感じる。
原発の技術を持っていることが、核兵器の転用を考えると大事だと言う人もいる。そういう意味で原発は安全保障上、必要だという意見もあるが、もし、原発に通常兵器・あるいは何かの爆発物が
落下して損傷を受けたりすると、それは原爆を落とされたのと変わらない。いつも身近に原爆を抱えて過ごしているようなものである。
原発がなければ、日本の産業界はやっていけない、というが、本当だろうか？
産業界は、独自の発電を計画しているし、本当に足りないと言う時間は限れているので、そのあたりを工夫していくことが必要である。

15823 個人 自営業 ６０代 男性 日本は、地震国なので、原発はリスクが大きすぎる
核廃棄物の 終処理の見通しが立っていない
よって、ゼロシナリオしか選択肢はない

日本は、地震国なので、原発はリスクが大きすぎる
核廃棄物の 終処理の見通しが立っていない
よって、ゼロシナリオしか選択肢はない
地球温暖化は学者の間でも、意見がかたまっていない。むしろ寒冷化しているという研究も有る。火力をもっと増やしても、よい
現在の技術では、地震の被害は避けられない。コストに 終処分の費用を加えると、火力と変わらないコストがかかる。原子力は、クリーンな発電ではない。よって、ゼロシナリオしか選択肢はな
い。

15825 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「原発ゼロシナリオ」しかないです。 野田総理は大飯原発再稼働に際し、所信表明演説で「これは国の行く末を左右する大きな課題であります。社会の安全・安心の確保、エネルギー安全保障、産業や雇用への影響、地球温暖化
問題への対応、経済成長の促進といった視点を持って、政府として選択肢を示し、国民の皆さまとの議論の中で、8月をめどに決めていきたいと考えております」とおっしゃったそうです。
　けれども、「国の行く末を左右する大きな課題」でありながら、「社会の安全・安心の確保」「エネルギー安全保障」「産業や雇用への影響」「地球温暖化問題への対応」「経済成長の促進」におい
て本当に十分な議論があったでしょうか？
　これらについての十分な議論もなく、国民に理解されないうちは原発を動かしてはいけません。
　なぜなら今回の福島の原発事故で、僕たちは原発事故の被害の大きさを十分すぎるほど知ってしまいました（ここではもう書く必要もないと思います）。
　このような状況でも、総理は「再起動させないことによって、生活の安心が脅かされることがあってはならないと思います。」とおっしゃったそうですが、原発事故を体験した私たちからすれば、こ
れ以上「生活の安心が脅かされること」とは一体何なんでしょうか？　この点をもっとはっきりとさせるべきです。そうでなければ議論になりません。日本国憲法において生存権が保障されている以
上、生存するための判断材料は、国民が納得するまで十分に情報公開されてしかるべきだと思います。それが果たされない限り、「原発ゼロシナリオ」しかないです。というか、今の日本ではそれ
ができないからこそ「原発ゼロシナリオ」なんです。未来の子どもたちのためにも切にそう思います。
※野田総理の発言については、内田 樹の研究室（http://blog.tatsuru.com/2012/06/14_1241.php）を参照しています。

15826 個人 無職 ７０代 男性 「ゼロシナリオ」を選択します。理由は、地震国日本に
原発を設置することは今回の福島原発の事故が示す
ように非常に危険だからです

 私が原発設置に反対する所以は（１）阪神淡路大震災を目の当たりに見て地震の恐ろしさを体験したこと、（２）地震を研究してきた科学者としての社会への責任、とです。
　阪神淡路大震災では身近にいた教室職員一人と学生一人が命を失いました。横倒しになった高速道路や崩壊したビルを見て、もしも地震が9時過ぎに起きていたらと思うと身が震えました。有
感地震が珍しくない東京から神戸に移り有感地震を全く感じなくなったときに、「神戸では地震は起こらない」と信じてしまいました。それが「起こってしまった」のです。
日本では、アメリカで高速道路が地震で壊れたのを見ると「彼らは地震の恐ろしさを知らないのだ。我々は良く知っていて耐震設計をしているから日本では絶対にあんなことは起こらない」と言って
いました。私もそう信じていました。しかし「日本でも起こった」のです。
　原発施設についても同じことが言われていました。「絶対に起こらない」と信じられていたことが「福島で起った」のです。日本は地震国です。地震のないヨーロッパ諸国とは違います。フランスは
原発大国です。そのフランスに私は2年間住みました。地震国日本から地震のないフランスに移って一番驚いたのは、建築中のひょろ高いビルが鉄骨でなく鉄筋であったことです。日本ならちょっ
とした地震で倒壊するようなビルです。街の古いビルは煉瓦積みです。それでも何百年も壊れることがありません。フランスでは福島原発のようなことが「絶対に起こらない」と言えるのです。日本
は違います。フランスやドイツなら安全設計ができますが、日本では「絶対安全はあり得ない」のです。
日本は原発技術でかなりの物やことをフランスから取り入れています。例えば、放射能汚染水除去システムをフランスの業者から購入しました。これがトラブル続きでした。気になるのは、配管接
続部からの漏水事故です。汚染水処理だから問題は小さかったですが、これが原発の冷却システムだったら大事故につながります。
　原発の耐震設計というと建屋や個々の装置の耐震性が強調されますが、それぞれを連結する配管およびその接続部の耐震性がどの程度考慮されているのかが心配です。とくに政府も東京電
力も福島原発の故障は「津波」によるものであって「地震動」によるものではなかったと主張しているのが不自然です。
　繰り返します。日本列島では今回の東日本大地震に匹敵するかまたはそれを越す大地震が近い将来必ず起こります。具体的にその危険が指摘されている東海地域には浜岡原発があります。
原発が密集している若狭湾沿岸は活断層の密集地でもあります。そこで大地震が起こったらどうなるでしょうか。 悪のシナリオを頭に描くべきです。放射能は東海地区から首都圏にも広がるで
しょう。日本海側から近畿地方に広がるでしょう。その社会的な影響は今回の福島原発からの放射能拡散の影響をはるかに上回ることでしょう。更に、チェルノブイリの放射能が日本にまで届い
たように、日本からの放射能が地球全体を覆うかもしれません。原爆被災国の日本が原発放射能の加害国になるのです。
　そんな危険を防ぐにはどうするか？「ゼロシナリオ」しかありません。それも、出来る限り早く。それが日本国民の安全と安心のためであり、かつ日本の国際社会に対する責務であると思います。

15827 個人 パート・
アルバイ

２０代 男性 ゼロシナリオが良いです。 私は、将来の子孫の為に危険の少ない発電がいいです。

15828 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発への依存０％にすべし。 震災の前から、使用済み燃料の処分法もないエネルギーを使用している、しかもそれが何十年何百年も後の世代に迷惑をかけるものであることに大きな疑問を持っていました。処分法が見つ
かっていない時点で、そういったエネルギーを使うこと自体間違っています。
爪に火を点すような生活になっても、原子力エネルギーは使うべきではありません。子孫に押し付けるのは年金だけでも重荷なのに。
産業への影響を考慮する必要はありません。それより、自然エネルギーで世界をリードすればいいじゃないですか！必要な技術は発展します。原発は封印すべきです。

15829 個人 家事専
業

３０代 女性 原発依存度はゼロに。
原発事故により、多くの人がつらい思いをし、未来の
子供たちに負の遺産をおしつけた。いま、目指すのは
安全なエネルギーで未来を守ること。エネルギーの分
野で世界をリードしてほしい

原発依存度はゼロにしていただきたい。まず、電力不足で産業が空洞化などというが、電力はたりている。原発が二機しか動いてなくても電力がたりていることがその証拠。（←２０１２年７月１９日
現在）もしこの二機が動いてなくてもたりているで、ありましょう。「原発がないと、大変なことになる！」みたいな脅迫のような国民への押し付けはいい加減にしていただきたい。
また、日本は脱原発をして、再生可能エネルギーやより安全でクリーンなエネルギーの分野で世界をリードするようになれば、その分野でお金をかせぐことができます。お金を稼ぐだけでなく、世
界のためになります。
福島の原発事故で多くの人がつらいめにあっているのに、いまだに原発を動かそうとする政府はおかしいと思う。もっと人間として、理性もハートも動かしてください。原発という負の遺産を未来に
押し付けないためにも、原発依存度はなるべくはやくゼロにしてください。

それから、意見聴取会で電力会社の人が選ばれたというのは、やらせにほかならない。やらせの聴取会で国民的議論をしたなどというのはやめていただきたい。本当に国民の意見が聞きたいの
であれば、国民の一斉投票にすればいいのに。原発依存度ゼロというのが、国民の声です。しっかり聞いてください。

15830 個人 無職 ７０代 男性 どう考えても、再生エネルギーしか選択肢はない。 たとえどんな事故が起きても、影響範囲が限定的で済む。

15831 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 2030年までに原発ゼロ? 子供達を守りたいから

15832 個人 自営業 ６０代 女性 私は放射能汚染を回避したい。まだ原子力を100％使
いこなせない人間には荷が重すぎる。原子力発電は
早く０％にしよう。狭い日本で子どもを育てなきゃなら
ないから事故が起こるかもしれないことは避けたい。

地球温暖化は日本一国の問題じゃない。
アメリカ中国が張本人と言える。ここで温暖化と比較することは合理的じゃない
それよりもっと重要なことは
福島発電所の爆発で住めない土地を作ってしまったこと。
次にどこがそうなるのかわからないじゃないか。
日本人が国を大事に思うのなら汚染させないために今は原子力から撤退すべきだと思う。
確実にプルトニュームまで管理できるようになれば話は別だが。そうなるまでは賭けをしないことが大事だと思う。

15833 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原子力エネルギーを放棄すべき。 福島の事故の原因も責任も、避難を余儀なくされてる人たちの生活をどのように再建していくのかも、何も解決していない中での原発再稼働は全く許せない。
地震大国の日本は原子力エネルギーを放棄すべき。これからの子ども逹のために原子力エネルギーは絶対手放すべき。

需要を削減し 経済成長を実現する とも可能です。
税金を投入したエコカー減税や住宅ローン減税などはエネルギー消費や廃棄物の増加を助長する旧世代の政策と言えます。エネルギー消費が比較的少ないサービス業などの産業に補助金を
与え成長エンジンをシフトすべきではないでしょうか。

このような変革はライフスタイルの変化を伴いますが、決して不可能ではないと考えます。
また、このような全国民的規模の変革を促すものこそ政治の役割であり醍醐味ではないでしょうか。まさに、「コンクリートから人へ」です。

【世界における日本の役割　～技術的・倫理的リーダーへ～　】
原発事故も原発の海外輸出を継続するという暗愚な姿勢を日本は示しています。
しかし、前述の「コンクリートから人へ」の産業構造変革モデルが成功した暁には、主要産業のシフトを促し、原発を減らすという変革モデルのコンサルティング自体を輸出することも可能です。こ
れこそ放射能、環境問題、エネルギー問題から未来の地球と子孫を守る誇り高き事業となり、次世代の世界を技術に加えて倫理的にも高次元でリードする新生日本となるチャンスとなり得ます。

【まとめ】
以上のポイントまとめますと以下となります。
安全性や経済性、投資効果を複合的に鑑みて、即刻脱原発と再生可能エネルギーへの投資を開始し、「コンクリートから人へ」の産業構造変革を目指しましょう。

・原発は一度事故を起こすと広範囲に且つ長期間に渡り多大な損害を国民に与える。
・ウラン燃料の埋蔵量は100年も持たず投資する価値がない。はるかに長く使い続けられる再生可能エネルギーにこそ研究開発の投資をすべきである。
・エネルギー政策は安全第一、経済は第二。まずは原発なしでどこまでできるか検討する。
・産業構造の変革がエネルギー需要を低減させ、脱原発を促進できる。車や住宅産業よりもエネルギー消費やゴミが少ない産業にシフトすべき。
・「コンクリートから人へ」の産業構造変革モデルを輸出し、技術的・倫理的な世界のリーダーとなる。

１．民主党に期待し、過去の選挙では必死になって応援しました。
　　今は夫婦二人の年金生活者です。
　　昔の期待は 近悉く打ち砕かれてしまいました。
　　現在の内閣のやり方は国民目線で対応しようと、事ある毎に振りをしてい　　ますが、本気になって国民目線で考えていると思えなくなりました。
　　このコメントも何処まで読まれるのか？
　　具体的取り扱いも判りません。
　　遣りっ放しになるのでは無いかと思う一方、
　　 近の対応を見ているとパブリックコメントを書かずにいられません。
　　＊　大飯原発ではお粗末な再起動、
　　＊　東電の値上げでは利権への配慮と事故収束に対する税金投入の逃避、　　＊　原発事故終息からの逃避。
　　原発に関する限り全くお粗末な対応です。
２．エネルギー戦略立案には
　2-1．エネルギー問題は現状から考えると複雑過ぎます。
　　複雑にするのは
　　＊　原発の既得権益に加え企業の中でも力のある電力会社の経営基盤、
　　＊　それを取り巻く多くの企業の権益・・・等考えるだけで動けなくなり　　　　そうです。
　　この様な思考回路からは正解は出てこないでしょう。
　　これに無理に答えを出そうとすれば中途半端な答えしか出ません。
　　そして、 後に原発も自然エネルギーも中途半端になり、
　　技術的にも、ビジネスとしても悔いを残すことになるでしょう。
　2-2．海外の対応事例研究は不適切
　　海外の事例は、技術的内容は参考になりますが、国の方向を決めるには
　　地震に囲まれた日本では適切な事例無ないでしょう。
　2-3．基本的国民の権利から考えましょう
　　憲法が保障する安全に生きる権利は政治が目指す も大事な項目です。
　　政治では原点を忘れて妥協しては原点をなくしてしまいます。
　　火山大国の日本に、地震を制御したり予知できる技術はありません。
　　国民の生命を守るためにはダイナミックにリスクをミニマム化すべきで
　　す。
３．私の結論
　　15％等の中途半端な結論を出さず思い切って原発ゼロを短期で実現する　　ように持っていきましょう。
　　政治はその為に何が出来るのか考え、議論すべき時です。
　　必要なら電力会社への原発廃炉保障や代替エネルギーへの保障や政治が
　　リードする一大推進プロジェクト等も考え具体化すべきでしょう。
　　地震の怖さを再認識した今（人知を遙かに超えたもの）、原発立地地域に　　地震が直接起こらないことを祈るばかりです。
　　想定外と言う言葉が一時はやりましたが、日本国内で地震のリスクがある　　のは何方も知っているはず。
　　これ以上、日本をリスクに晒さないで欲しい。

日本は火山に囲まれた地震大国です。
どんな対策も地震の前には安全と言い切れる物等無
い。
思い切った対策を国民あげて実施すべき時です。
中途半端な対応はやめ、ゼロを目指してください。

男性６０代無職個人15824



15834 個人 家事専
業

２０代 女性 原発再起動、反対！！ 私はオーストラリアに住んでいます。でも私の肉親、兄弟とその家族、親戚、友達、多くの大切な人が日本に住んでいます。
その日本が去年、震災、津波に遭い、そして今現在も原発による問題渦中にあります。

その様子を私自身は歯がゆくテレビのニュースやインターネットを通した情報でしか見ることができず、時折何が真実で、何が正しいのかさえ分からなくなってしまいます。

しかし、一つ確実に意見できることがあります。それは、原発は絶対に反対という事です。すでに、多くの反対意見があるにも関わらず政府は大飯原発の再稼動を実施してしまいました。もし、ま
た原発事故が起こってしまったら、私の実家は原発から３０キロ圏内に位置しています。

どうして、私の家族が、故郷が、こんなリスクにさらされた状況で生活していかなければいけないのか。

どうして、政府は国民の意見に耳をかしてくれないのか。
悔しさで涙がにじみます。同時に、母国である日本に１００％誇りが持てる自信を失ってしまうような気持ちです。

政治家の皆さん、目を覚ましてください。お金と欲望に支配されないでください。
私たち国民を、そして日本の未来を見捨てないでください。
万が一の事態が起こったとき、原発によってもたらされる恐ろしい被害の被害者にあなた方自身、そしてあなたの家族も含まれることを忘れないでください。どうか多くの国民の叫びを聞いてくださ
い。

原発、再稼動反対並びに大飯原発の再停止をここに強く希望します。
15835 個人 無職 ６０代 男性 脱原発のシナリオを明確にし、自然再生エネルギー政

策に特化すべきと考えます
今回の原発事故は、人災と認められても誰も責任を取ろうとしておりません
原発推進派はもちろん政府関係者および東京電力の社員全てが責任を負うべきであります
今なお6万人以上の福島県民が避難生活を余儀なくされており、いつになったら故郷に帰れるかその期限すら見通しが立っておりません
また、避難せずとも目に見えない放射線におびやかされながら毎日を送らなければならない人々に十分なケアもなされていません
この様な不幸で悲劇的な出来事は2度と起こしてはなりません。
人間が制御コントロールができない危険な原発は廃止し、他のエネルギ政策に転換し全人類が安全に安心した一生を送れるよう望んでやみません、

15836 個人 自営業 ６０代 女性 原発0を求めます。 この狭く地震の巣である日本列島で、また、事故が起こったら、日本には住めなくなります。
子供たち、孫たちの安全な未来のために、原発は一基も、いりません。

15837 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力は３５％程度（参考レベル）は必要です。
第1～3案では電気料金が大幅に上昇し日本経済が破
綻します。

(1)日本経済の破綻は避けられない。
・現在日本は約1000兆円の借金があり、少子高齢化で国内経済の縮小が進行中です。昨年、原子力停止し火力燃料費の高騰により貿易収支が赤字になり、日本経済の破綻が近いといわれて
います。現状レベルの生活維持にも準国産エネルギーに原子力発電は必須と考えます。

(2)再生可能エネルギーの見通しがなく、脱原発は不可能です。
・太陽光発電や風力発電の大幅拡大が必要ですが、電気料金が約2倍に高騰します。この発電は天候に左右されるため代替電源が必要ですが、この代替電源の方が料金は安いので、無駄な2
重投資になります。これはドイツで実証済みで、原子力発電8割の隣国フランスから代替電力を輸入して対応できるのです。ドイツの脱原発・再生可能エネルギー推進はすでに失敗済みです。

(3)近代技術は失敗・事故を克服してきました。
・畑村洋太郎氏によると「当初ボイラは爆発事故を繰り返し約200年して安全な技術になった。原子力発電は始まって未だ60年しか経たないので、福島事故の失敗を克服し原子力発電の安全性
向上を図る必要がある」との意見記事が新聞に出ていました。

15838 個人 無職 ７０代 女性 現段階での3つのシナリオでは原発ゼロ％を目標とす
ることを支持いたしますが、3シナリオの提示内容や意
見収集の期間が短か過ぎることには疑問を感じま
す！！

福島原発事故の原因究明も明らかにされず、多くの福島県民の方々が家族バラバラにされている現状をそのままに、単なる数値目標を今の時期に決めようとする政府のやり方に反対です！

被災しバラバラにされている福島県民の皆さんのご苦労を思えば、除染作業を早め一刻も早く故郷に戻れるように国が全力を尽くすことを 重要課題として取り組むべきだと思います。

その上でエネルギー政策をどうするかは、原発をどうすべきかをテーマにした国民的議論をじっくりと時間をかけて（ 低でも１年くらいは必要）、未来の子供達に禍根を残さないよう議論を尽くす
べきだと思います。

私自身は原発をゼロにして自然エネルギーを100％近くに持っていくだけの技術力が日本にはあると思っています。
そうすれば地球温暖化問題でも世界に誇れる先進的役割が果たせると信じていますので。

15839 個人 その他 ６０代 女性 選択肢は原発０％しかあり得ない。デンマークでは
100％安全とはいえないという理由で原発を持たず、
自然エネルギー資源の乏しい中で努力して自然エネ
ルギー先進国になった。日本もその道を行くべきだ。

私たちは、自分たちの世代だけ豊かで快適な生活を送れればいいと考えているわけではないはずだ。私にも子や孫がいるが、この子たちの時代を考えると今、持続可能な社会のあり方にかえて
いかないと大変なことになるという危機感を感じている。多くの自然環境を経済の発展という名の下に破壊し、有限の資源を食い尽くしてきた結果、私たち自身も多くの公害に苦しみ、ついには原
発事故と言う 悪の結果を招いてしまった。今、どんなに大変でも、原発から撤退し、自然エネルギーを中心にした、地産地消型の社会に転換していく必要がある。子を持つ親たちは少々生活が
不便になっても安全な暮らしを願っていると思う。
原発から一日も早く撤退して新エネルギーへの転換をした方が世界での存在感が増すし、今後のためにもなる。世界の様子を学び、世界の人との交流をする中で、自然エネルギー先進国であっ
たはずの日本が、今やこの分野でむしろ「後進国」になってしまっている実情を知って愕然としている。今ならまだ日本の技術力は高い方なので転換は難しくないと思うが、一日でも遅ければ遅い
ほどリスクが大きいことを自覚しなければならない。
原発０％、そして自然エネルギーへの転換、さらに2020年までにCO2削減25％は必ずできる。デンマークに行った時、「この課題は、できるかできないかではなくて必ずやり遂げるのが私たちの世
代の責任なのだから、そのために全力を尽くすのです」という話をきき、その倫理性の高さに驚いた。しかもあの国は、困難を乗り越えて、原発を持たず、CO2削減目標も驚くようなスピードで達成
しつつある。私たちの国も、そのくらいの志の高さを持って世界に貢献していくべきだと思う。

15840 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 原発の稼働に反対です。 東日本大震災、もしくはそれ以上の被害をもたらす地震が近い将来に日本で起きる可能性は非常に高いです。
また、今年から来年にかけての太陽活動の活発化により、地球規模での大停電も予測されています。
そうした場合、どうやって原発の安全を確保するのでしょうか？
例え稼働していなくても、危険だと思います。
実際、原発を稼働しなくても電力の供給がマイナスになる事はないと聞いています。
国民の命と生活を脅かす、全ての原発の稼働に反対です。

15841 個人 家事専
業

４０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見 今回、２０３０年までに原発比率を何％にするかの意見ですが、私は、今すぐに原発比率をゼロにしてほしいです。
福島原発事故の恐ろしさは、未だに続いています。二度と原発は稼働すべきではありません。即、脱原発です。

15842 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを選択します。再生可能エネルギーや省
エネ技術を国策として推進し、日本の国際競争力を高
めることを目指すべきだと思います。

　日本はバブル崩壊後明確なビジョンを持たないまま、公共事業を中心としたバラマキ型の景気対策で借金の山を築いてきました。その結果が１０００兆円という途轍もない借金を次の世代に背
負わせる結果招いてしまいました。原発事故はそんな日本の現状から考えると、大変な試練を背負う結果となったと思います。
　しかし日本という国は、試練に見舞われても一致団結して難題を解決し、一回り大きくなり不死鳥のように復活を遂げて来た国です。今回の試練は見方を変えれば日本再生のチャンスと捉える
ことが出来るのでは無いでしょうか。
　「エネルギーと環境のみらい」のページには、「既設対策の実施～効率の悪い設備・機器の販売制限・禁止など厳しい規制で入れ替え」とあたかもマイナス要素の様に記載されていますが、かつ
て自動車産業に同じ様な規制をかけた結果、日本の自動車産業が世界をリードする技術力を持つに至ったことがあります。従って、試算にある１２０兆円の投資は無駄な投資ではなく、将来の日
本の基幹産業を育てる投資と考えるのが妥当とであると思います。
　更に再生可能エネルギーの割合を増やすことで、日本を世界ナンバーワンのエネルギー産業国家へと押し上げることが可能であると考えます。
　「エネルギーと環境のみらい」のページには、負担増しか書いてありませんが、その結果として雇用創出や国際競争力アップによる経済効果が全く触れられていません。非常に偏った見方で１５
シナリオへと誘導しているのが明らかに透けて見え大変不快に感じます。もう少し大局的な視点で物事を見てほしいと強く思います。

15843 個人 無職 ４０代 女性 たった3つの選択肢の中で、あえて選べというなら、原
発20～25％シナリオしかないと思います。不満です
が。

2010年より減らす選択しかないから仕方なく。
本当は、もっと積極的に原発を稼動させていただきたいと思っています。

電気供給が潤沢でないと、仕事にならない会社は沢山あると思います。

湿気の多い、熱い 中に仕事するのは効率悪いと思いますし、屋内に居ても熱中症になる人が増えるはずです。

電気代は上がるし！

15844 個人 その他 ６０代 女性 原子力発電即廃止 　原子力発電が大きなリスクを伴うことを、訴えている人々がいることは、知っていました。話は何度も聞きました。本でも読みました。何故今日まで、それを他人事のように聞いていたのか、悔や
まれてなりません。

　人間は常に様々な危険に曝されています。しかし、原子力使用に関する限り、人間の知をはるかに越える未曾有の領域に踏み込んでしまったようです。人類の生命スパンでははかりきれない
何十万年という気の遠くなるような長い年月地球を汚染し続ける物質を生み出してしまった人間。それをフクシマのようなことがあってもまだ、使い続けるという人間。

　もう、誰も信じられない。お任せでは生きていられない。もう、許さない。私はあまりにものんきに生きてきてしまった。いつか、きっと、良い社会になると信じて。もう信じるのはやめます。自分で考
え、この目で見、この耳で聞き、言葉を使って、意見をいいます。

　誰かを犠牲にして、飽食し、快適な生活を送りたいとはもう、思いません。未来の地球を大切にしたい。

　 近日本人の癌による死亡率の高いことが、直感的に気になっていました。発電による放射能汚染水が海にたれ流されていたとは！魚を多く食する日本人だから当然なのだと、やっと気がつき
ました。

　もう、以前のように美味しく魚が食べられません。新鮮なお刺身を食べる楽しみは無い。目に見えない悪魔が潜んでいる海。海だけではない、大地も空もどこもかしこも悪魔に見込まれてしまっ
たようだ。

　即刻、全ての原子力発電所を廃炉にしてください。
15845 個人 家事専

業
４０代 女性 原発再稼動は絶対に反対です。 未来の人たちのためにも原発は全てなくすべきと思います。そこで働く方たちの仕事がなくなってしまうのはわかります。でも、再生可能エネルギーの施設を積極的に造れば、そこで新たに雇用が

生まれると思います。世界に先駆けて日本が原発に頼らずともエネルギーを確保することができると、今こそ示すべきです。去年の夏、世界有数の大都市、東京でさえ、原発に頼ることなく乗り切
ることができました。それが何よりの証拠だと思います。

15846 個人 無職 ６０代 男性 提示選択肢ならば(1)．
「直ちにゼロ」を追加すべき。

提示選択肢は現存の原子力発電所をすべて稼働することが前提になっていると判断される。
我国の現状はこれらを停止するかどうかを選択する一にある。故にこの現状を反映するために少なくとも「直ちにゼロ」を選択肢に追加すべきである。

15847 個人 無職 ７０代 女性 原発反対。早急に全廃を求める。自然エネルギー技
術の開発と自然エネルギー政策で新たな雇用が生ま
れる。自然エネルギーは日本では地熱開発と小水力
開発が適していると思う。

原発電力は０％に、地熱発電や小水力発電は日本の地形にマッチしている。その上地球温暖化防止にも有効だと考えられる。地震国日本が私の（市民の）知らない間に（政府はちゃんと告知・報
道していなかった）５０基以上の原発が日本中を取り巻いていて怖さを感じる。故郷を追われた福島の人達の苦しみ今以上に多くのを日本国民に負わせるのか。そして又原発事故が起こったら、
これ以上保証金等税金も、貧乏になる国民からは徴収できなくなる。どうするその時、政府も原発推進賛成者も。原発関連企業と推進派の人々がその負担をすると言うのか。その覚悟があるなら
原発推進派の考えも一理あると納得するが。原発事故が今後起こった時又負担を国民に押し付けるのが関の山だろう。そんな甘い考えで原発推進はさせない。未来の日本人が人々が安心して
住める国土であるために原発エネルギーを早急にゼロにすることを求む。

15848 個人 自営業 ４０代 女性 原発依存度を０％にする選択肢を選びます。 福島原発事故後、十数万人の国民が、自分の家にも帰れず、避難生活をしています。子供達はなお、国からも県からも守られずに、高線量の地域に住まわされています。水、土地、空気、食べも
のは汚染されて、小さい子供をどうやって健康に育てるか、母親である私は、気が狂いそうになるほど、心配して情報を集めて勉強をしました。
そして、分かったのが、原発とは事故が起きていなくても、少数を犠牲にして成り立つシステムだということです。経済的な効率や、発展の為に、少数の裕福な人達の為に、福島の人達が犠牲に
なったんだと分かりました。

今こそ、原子力に偏りすぎた国のエネルギー政策をあらためて、誰も犠牲にしないような生活を作りだすべきだと思います。
そのためには、原子力依存度を０％にして、自然エネルギーを増やす、火力の燃料調達の価格設定などを見直して下さい。
発送電分離を行い、電力を自由化して、独占状態を止めて、健全な競争原理を働かせれば、今のような人間的にも問題のある電力会社の経営は、もう少し良くなると思います。

政府の中にいる皆さん、人間の心を忘れないで下さい。あなた達の仕事によって、国から見捨てられて自殺に追い込まれていく人達が出ています。
組織の中から改革が出来るのは、あなた達しかいません。真っ当な、普通の心で、この大切な問題に取り組んで下さい。

15849 個人 家事専
業

４０代 女性 可能な限り前倒しで進める２０３０年ゼロシナリオを希
望します。

電気が必要な事はもちろんわかっていますが、原子力発電を維持することのメリットが理解できません。使用済み燃料の管理、処理、 終処分どれをとっても行き詰まっているのではないでしょう
か。これからも運用を続けていけばどんどん増えていき、将来と言わず手に負えない状態なのではないですか。 終処分場の建設予定は目途すら立っていない問題は先送りですか。
今停止中の原子力発電所の維持に使う電力、使用済みの燃料の管理のための電力、こういったものはどれだけ必要なのでしょうか。もんじゅも含めこれが本当に経済的なのでしょうか。
ましてや今回の大事故時の緊急対応では、原子炉のコントロール、住民の避難、放射能に対する防御のアナウンス何一つとっても満足にできなかったのではないでしょうか。そして日本ではいつ
どこで地震がおきてもおかしくないのではないでしょうか。仮に予備電源が間に合ったとして配管の亀裂、落下に対して万全の用意があるのでしょうか。
原発は安全です。とは何を指して言っているのか理解できません。
それは放射能には危険がないということを言っているのでしょうか。
今日本のエネルギー政策を決めるにあたって、現状の説明がまったく足りていないのではないのでしょうか。リスクと負担の選択肢が私達に与えられているのでしょうか。
なぜ福島で３０年を超えて運用された原子炉がまず 初に爆発を起こしたのか、それを踏まえて玄海などの炉の廃炉を決めないのでしょうか。あの事故を踏まえての対策もなっていないまま再稼
働を決め、そして原発０はパブリックコメントの選択肢の中でさえ２０３０年しかないのですか。日本で原発は無理です。
可能な限り前倒しで進める２０３０年ゼロシナリオを希望します。

15850 個人 無職 ６０代 男性 ０％案を支持します、０％化に向けて明確な方針とタイ
ムスケジュールが公式に発表されるなら１５％案も暫
定的に認めても良い。これが無いから自然エネルギー
利用への技術開発のチャンスをも逃結果になっていま
す。

発電コストでは原発が も安いと言うのは完全にウソです。使用済み核燃料の処理はまだ出来ておらず、「トイレなきマンション」と言われているが、もっと大きな項目が抜けています。原発事故は
地震がなくとも起きます。起きるとの前提で安全対策を（政策）を取らねばなりません。飛行機は墜落しないよう技術の限りを尽くしますが、万一を考え非常用脱出装置が義務付けられています。
原発では、事故の際に数万人規模の人を脱出・避難させうる体制が当然義務付けなくてはなりません。数万人が避難し、生活できる住環境・学校・病院などのインフラを常時用意できて飛行機並
みとなります。この「トイレ」と「非常用避難体制」を原価に入れるなら原発コストはけた違いに高くなります。
現在の原発立地自治体へは、再生可能資源による発電所を国費で作ってはどうでしょう。送電網は原発のものを使えば低くおさえられる。再生可能資源としては、荒れ果てた山林の間伐材利用
のバイオ発電が良いように思います。バイオだけでは限界があるので、天然ガス、石油、風力、太陽光などとの技術ミックスが、新産業として生まれ、雇用創出、国土保全などの面から、さらに望
ましく思います。
日本の安全保障の面から原発を擁護する人がいますが、ナンセンスです。
原発は安全保障上もっとも弱い急所です。もし、日本に敵対する国が、やけになって日本に戦争を仕掛けるなら、（あるいはテロリストにとっても）通常爆弾で原発立地を攻撃するなが、もっとも容
易で効果的考えます。日本海側にある原発は地理的にも日本の 大の弱点です。

15851 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 原子力発電使用、反対について 福岡原発問題が、起き、その対処方が、出来ないまま、なお、原発を推進するのは、おかしいと思います。原発エネルギーリサイクルも、現段階では、解決していないと、聞いてます。本当に、安
全と思うなら、国会議事堂のとなりや、あなたたちの、住居のとなりに、原発を建設できますか？私は、絶対反対です。原発エネルギー使用０％に、賛成です。

15852 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 今すぐに原子力エネルギーの占める割合を０％にす
べきだと思います。

今すぐに原子力を０％にすべきと考えます。
福島の現状を見ると放射能の恐ろしさを思い知らされます。
原子力は今や、全くクリーンなエネルギーとは言えません。
放射線（原子力発電）より二酸化炭素（火力発電）の方が地球に良いことは明白ではないですか。
放射能の処理技術を開発するより、二酸化炭素を固定する技術の方が簡単ではありませんか。もし原子力を使うなら、放射性廃棄物の処理技術が確立してからでもよいのではないでしょうか。
人類の今の技術なら、電気代が上がろうとも、地球が温暖化しようとも（本当に温暖化しているのかも疑問に思っています。2～30前の話では現在すでに海面が何メートルも上昇しているはずでは
ないでしょうか？）子供たちのために原子力エネルギーから脱却すべきだと思います。

15853 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電所を日本から無くして欲しい 地球の将来を考えて、問題となることには真摯に対処しなければならない。
福島から流出した放射性物質がどれだけ人々の生活を脅かしているか、今後起こりうる地震による危険、核のゴミについて、真剣に考え、原発に関して本当の安心を国民にもたらすことが可能な
らば、納得できる説明を求める。
無理ならば責任を持って廃炉にすべきである。

原発を止めることによる問題の大きさがよく言われるが、本気で解決するために何をすれば良いか考えて欲しい。経済よりも人命や地球の未来を守るのが「国」以前に「人間」のあり方という、
低限のモラルは守られるべきだ。

議論を重ねるのは、今ある核燃料を全て冷却してからでも遅くはないはず。



15854 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 ０シナリオを支持します。 福島第一原子力発電所の事故の原因究明もできておらず、なにより、事故が収束していないいま、原発に依存した社会を考えることはできません。また、原発は、動かすためにco2を排出しすぎ
ます。また、被曝者なくしてはなりたたないエネルギーです。ウラン鉱山の子どもたちのようすを、政治家のみなさん、官僚のみなさんは視察してきていただきたい。また、原発労働者にまじって、
働いてみていただきたい。
そして、核のゴミの再処理は原発よりも危険です。
福島の事故以後、市民もたくさん勉強をしました。それは、政府が何も情報を出さなかったために、自分たちで考えるしかなかったからです。
本当なら、原発は即刻停止、そして、廃炉に向けて計画を立てるべきです。廃炉まで、何年かかるのか、その経費はどのくらい必要なのか、地中に埋めたゴミの管理方法はどうするのか。
そして、何より、今後福島の子どもたちをはじめとした健康被害をどのように保証するのか。
それらのシステムをまず、考えるのが、筋だと思います。

15855 個人 家事専
業

４０代 女性 今すぐ原発ゼロに 原発はウラン採掘で被爆、定期点検で被爆、事故が起きれば多くの土地が汚染され居住する事ができなくなる。原発は人の命を踏み台にして動いている。 大の殺人兵器とも呼べる。そのよう
な物は即刻廃炉にし、反原発宣言をして欲しい。

15856 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 将?来的に原発を無くす努力をして頂きたいです。 今回の原発事故で避難し、何時故郷に帰れるか判らない方が多くいらっしゃいます。飛散?した放射能は広範囲の農作物や家畜を汚染し、土壌や海洋の汚染は何年続くか判りません。事故?原
発の後処理には長い年月と莫大なお金が必要です。現在明るみに?なっていない被害も今後出て来るかもしれません。近い将来に東海大地震が?起こると予想されています。東海地方は活断層
の研究が進んでいま?すが、進んでいない地域も多く有ります。今回の震災を何人の方が?予測したでしょうか。日本では今回と同じ様な事故が何時何処で起?こってもおかしくありません。すぐに
は無理かもしれませんが、やはり将?来的に原発を無くす努力は必要だと思います。

15857 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 いわゆる「原子力村」の存続のために、官僚と企業が
命をかけて守ろうとしていますが、命がけで守るべき
対象は「国民」ではないですか？
今の政府の方針は明らかに誤った方向に暴走してい
ます。

（１）電力不足でもないのに、大飯原発再稼働したこと。
（２）原子力村の大物である田中俊一氏（６７）を充てる方針を決めたこと。

15858 個人 その他 ６０代 男性 2度目の事故は許されません。
原発ゼロを目指すべきです。

●「取り返しがつかない」という言葉があります。福島の事故が物語っているのは、このことです。原発事故によって、自然が失われ、田畑が失われ、生活が失われ、多くの流浪の民が出現してし
まいました。崩れかけた福島原発の姿と、数十年は要する廃炉への道程、この間に起こるかもしれない事故への不安が、今も暗雲となって日本列島を覆っています。大変な事故であったのです
が、この程度に止まったことはむしろ幸運であったと考えるべきでしょう。2度目があってはならない悲惨な事故です。
●もし、もう一度原発事故が起こったら、国土は荒廃し、輸出も輸入も壊滅的な打撃を受け、わが国は世界の孤児となり、超劣等国に転落します。電力不足と電力価格の高騰による国内産業の
悪化と比すべくもない 悪な事態を招来します。
●地震国日本には、どこにも原発安全立地はないのです。明日、大地震が起こるかもしれないのです。シビアに現実を見つめ、歯を食いしばって脱原発を目指すべきです。脱原発技術と、再生可
能エネルギー技術、地球温暖化防止技術によって、世界をリードし、わが国に新しい産業を興す方向にいち早く舵を切ることを願います。
●原発事故は、必ず想定を超えます。想定外という言い訳は許されません。そして、誰も責任の取り様がありません。責任の取り様がないのに、「私が責任を取る」という首相の言葉は、あまりに
も空疎です。

15859 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発比率15%が良いです。
化石燃料は、有限です。枯渇すれば終わりです。再生
可能エネルギー推進も重要ですが、化石燃料の温存
と代替えエネルギー開発まで原発を維持すべきです。

原発比率15%を維持してください。
自動車はガソリン等の石油で走ります。電気も化石燃料によって発電しています。化石燃料は、無限ではありません。
石油や石炭、天然ガスは、採掘し始めて何年たちますか。？
あと、何百年採掘できるのでしょうか。？
500年過ぎたら、エネルギーを何から得て発電するのでしょうか。？
石油や天然ガスが枯渇することを考えて、次の世代のエネルギー開発に繋げるためにも原子力発電を継続すべきです。日本の技術開発力を信じます。
もう一つの理由。
次に、原発事故は、日本以外で起きます。その事故を起こした国は、脱原発に動くでしょう。その時、世界が脱原発に動く可能性もあります。そうしたら、化石燃料の、高騰・奪い合いが始まる恐れ
があり、それこそ、化石燃料の枯渇が速まってしまうと考えるからです。
再生可能エネルギーを、推進することは重要だと思います。再生可能エネルギーの発電量に合わせ、古い原発の同量を廃炉にして行けばいいと思います。

15860 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 提示された３つのシナリオではなく、温暖化対策も強
化した４つ目のシナリオを支持します。

起こってはならない原発事故が起こってしまった今、私たちが進むべき道は原発ゼロという選択肢以外にありえないと思います。

ただ、(1)のシナリオを選んでしまうと、火力発電依存度が高まり、温暖化対策は後退します。ですが、温暖化対策は持続可能な社会を構築するために、今ここで後退させてはならないと思いま
す。３つの選択肢は対策を追加するほど経済への悪影響や負担が大きく、厳しい対応が求められるように書かれている点が納得がいきません。

事故の教訓を真摯に受け止め、原発も温暖化もない未来に向けて、再度見直しを行ってほしいと心から思います。

15861 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発を即、０にするということを、前提としたエネル
ギー政策を即刻検討することを求めます。

処理しきれないことが明らかな、使用済み核燃料、いったいどうするつもりなんでしょうか？

明日にでも再び、大震災が起こったらいったいどうするつもりなんでしょうか？

15862 個人 無職 ７０代 女性 原発ゼロしか選択肢はありません。これほど悲惨な事
故がまたおこらないとはかぎらないからです。地震国
日本です。これまでの政府のエネルギー政策がまち
がっていました。原発は資本と学者と官僚のたわごと
でした。

原発ゼロであるのは当然の選択肢です。国内にまきちらした放射能、これは地球規模での汚染でもありました。海外では廣島、福島、と一連の現象としてとらえられている事からも、日本人として
まだこれからも原発を容認することは恥ずべき行為です。
省エネ、の計画にも大いなる疑問があります。あまりにも低すぎる設定ではありませんか。２０２０年までに７－１１％というのは疑問があります。日本国民にはもっと知恵と行動力を期待すべきで
す。再生可能エネルギーへの転換を大規模に押し進めるべきなのです。それも大規模な発電ではなく、小規模な発電装置を大量に。
地震国です。その恐怖におびえてまで、原発を推進したがる、政府と役人そして大企業の発想には、我慢の限界があります。科学者の言論にも不信しかつのりません。予算獲得の行為しかみえ
ないのです。

このパブリックコメントではなぜ３案しかないのでしょうか。しかも経済効果しか記されていないのなぜですか。倫理的な問いかけがあってもいいはず。
ゼロ案を強力に支持します。(削除)

15863 個人 家事専
業

４０代 女性 脱原発の日本へ 子供の命より経済を優先する原発推進に反対です。
人の命が、健康があれば経済は立て直すことができますが、
健康がなければ経済は行き詰まります。
チェルノブイリ事故のあと、人々の健康が脅かされたあとの経済破綻に学ぶべきです。目先の利益追求はもうやめて下さい。国民の怒りをあまり軽く見ないほうがよいと思います。何がなんでも原
発を動かそうとする政治家達にもう二度と私達は投票しません。

15864 個人 その他 ６０代 男性 シナリオ０を支持します。原発は事故発生時他の発電
に比べ圧倒的に危険度が高い。自然エネルギー発電
は安全を買うことが出来る上、将来はコストも必ず下
がり、その技術は日本の産業発展の材料になる。

発電のメリット、デメリットを比較する時に事故が起きた場合の被害の大きさを比較項目として重視するべきだと思う。原発を他の発電と比較すると事故時の被害の大きさは群を抜いている。人に
対しては精神的にも肉体的にも深刻な被害を与え、自然に対しても同様で、しかも一旦事故が起こるとこうした被害の発生を食い止める手立てはほとんど無いに等しい。経済的損失も莫大。更に
非常に複雑で精密さが必要とされる原発は、他の発電設備と比べてはるかに脆弱だと推測される。

自然エネルギーの比率を上げることにより発電コストが上がるのは短中期的には止むを得ないと考える。その分安全が増すのだから。しかし、私は長く自動車産業に従事していたが、ガソリンエ
ンジンの燃費と排気ガス制御の技術向上の歴史を振り返ると、過去には不可能と思えた高い技術水準が３０～４０年後の現在では当たり前となっているだけでなく、安く提供されている。自然エネ
ルギーの発電コストも将来必ず安くなる。また、安全でエコな自然エネルギー発電こそ日本が技術で世界をリードして外貨獲得の手段にするべきであり、国として技術開発を後押しするべきだと思
う。

原発の技術は、使用済み核燃料の処分方法が十分に確立されていない点があまりにずさんだと言える。何万年も先の地球に付けを廻す様な無責任な技術を私たちは放棄して、早々に地球にや
さしい次の発電技術に切り替えて行くべきだと考える。

15865 個人 その他 ４０代 女性 原発ゼロシナリオを希望します。 福島第一原発の事故が収束していないのは、地元の人たちが戻れない状況にあることからも明らかです。一度大きな事故を起こすと、人間の手には負えなくなる原子力を使おうとするのは、大き
な間違いだとわかりました。安全な状態になるまで10万年もかかる核廃棄物を出しつづけるような原子力発電に頼ることは、未来の子孫たちに負の遺産を遺すことに他なりません。
地域分散型のエネルギー供給を進めるよう、電力システムを改革してください。
原子力発電所をさらに建設するお金があるならば、自然エネルギーの安定供給のための研究費用にしてください。

15866 個人 自営業 ４０代 男性 原子力発電への依存を段階的に減らし、新エネへの
移行を速やかに進めて欲しい。

原子力発電は、コストや事故の可能性を含んだリスクなど様々な面で、今後10数年で「遅れた発電方式」になっていくことが考えられる。原子力発電の旧来の利権構造などにしがみつくことなく、
新エネへと速やかに舵を切ってほしい。

電力会社の原子力発電部門を国家が管理すると共に、専門機関（原子力発電開始時における東海村のような）を設け、20～30年後を視野に入れた廃炉のためのプロジェクトを早急に始動するこ
と。同時に、新エネへの民間の新規参入を促進するなど、発電の自由化に向けた施策を行なうこと。新エネに関しても、東海村のようなモデル地区を設定し、国家として積極的に研究開発を進め
てほしい。

15867 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 女性 「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張
《即原発ゼロへ。弱者の保護を優先》

大飯原発、志賀原発、敦賀原発。ほぼすべての原発直下に活断層。日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」。2年程度の計画停電も受け入れよう。ただし、病人、被
介護者、子供、老人は守らなければならない。

15868 個人 その他 ４０代 男性 ゼロシナリオに賛成。 生命のかかっている問題なので。2030年までではなく、いますぐゼロに向けるべき。

15869 個人 自営業 ５０代 男性 日本の原子力は終わった。即時ゼロシナリオを目指
す。 核燃料サイクル及び高速増殖鈩の計画は、破綻
したことを
明確にし、核燃料はすべて直接処分する。

電力不足になる可能性があるからと､原発を稼働させることは間違っている。
どんなに安全策を講じても、二度とメルトダウンは起こらないとは､誰にも言えない。
大飯原発の稼働を、日本 後の原発稼働とし、
以降の稼働は法律によって禁止する。
核のゴミを､もうこれ以上少しでも増やさないためにも、廃炉に向けた手続きを開始する。

終的な処分施設は、広大な土地があるアメリカでさえ決まっていない。
将来、気の遠くなるほどの期間､管理し続けなければならない。この問題こそ先送りすべきではない。

15870 個人 無職 ４０代 女性 新しいエネルギーの模索に税金を使うべきだと思う。
小水力発電。電気も地産地消で地区ごとにまかなえば
いいと思う。

その理由は、大規模停電をさけられるし、小さなコミュニティーで電気を発電すれば、自分たちの電気は自分たちで使うという意識が生まれるし、無駄遣いもしないと思う。
今のように、大きな力を持った電力会社が一社独占という形で電力供給していると、大規模停電につながるし、広い範囲でたくさんの人が混乱する。しかし、小さな規模でいろんな多様な電力を生
んでいれば、消費者は選択できるし、電気を使い放題することもなくなると思う。
資源も限られたものであるし、限られて物を大事に使うという原点に立ち返るべきだと思う。
原発がもたらした被害は甚大で、もう二度とふるさとには戻れない人たちのことを思うと、いますぐにでも方向転換するべきだと思う。

15871 個人 自営業 ４０代 男性 緩やかにかつ積極的に減らすのが現実的とも考える
が、「できる限り減らさない」考えの２（１５％）と１（０％）
からの選択を今の段階で迫られるのであれば、１を選
択せざるを得ない。

告知不足、議論不足。そして拙速な気がする。

原子力発電の安全やコスト、必要性についての議論について、例えば安全性（危険性）については技術的な議論とは別に運用上実行可能かの議論を知りたいところ。
情報開示が消極的だと思う。
この状況で、再稼働やってよしの意思を持てる一般国民がどれだけいるのか大いに疑問。

15872 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 「エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

福島原発の大惨事で我が国が甚大な放射能汚染に晒されている現実を、なぜ政府は真剣に受け止めないのか。原発立地地域で再び大地震などが発生した場合、日本は終わってしまう。速や
かに全ての燃料棒を処分すべし。

15873 個人 無職 ７０代 男性 原発は欧米のように地震、津波のない場所に作るべき
です。日本では無理です。
経済優先の考えから脱却する機会になったのが、今
回の事故です。
核の廃棄場所を決めずに薦めてきた原子力村の人た
ちに不満。

地震国には原発を設置すべきでない。アメリカ、ヨーロッパを見てください。
あまりにも経済優先の既得権者の横暴、自民公明、そして民主党に怒りを持っています。
ゴミ箱を用意せずに５０以上の原発を稼働させてきたことが理解できない。

15874 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロシナリオを支持します。 福島の住民たちの犠牲をそのままなおざりにして、再稼働を進める政府にまったく信頼できないこの頃です。
保障問題もしかりですが反対の根本は核廃棄物をどうするか・・「トイレのないマンション」と言われていることに対し、技術的になんの進展もないままです。再利用の道は閉ざされたに等しいの
に。
もし自然エネルギー政策を推し進めるために、税金が増えるのなら私は従います。

15875 個人 その他 ４０代 女性 (1)０シナリオに賛成します。２０３０年といわずできるだ
けスピードをあげて原発が０になることを願います。

再生エネルギーの利用に力を注いでほしい。

東京電力福島第一原発の事故で避難している人が、安心して生活できるようにしてほしい。

もんじゅは即廃止してほしい。

15876 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発ゼロシナリオを希望。地震国であり、かつ国土の
狭い日本において、今後も原発に依存することはベネ
フィット以上にリスクが大きい。

未来の日本のために脱原発が必須と考える。
現時点での科学では地震は正確に予知できず、かつ避けることもできないという事実を踏まえた上で、エネルギー源として原発は適切かどうか、国民全体で議論と検討が必要である。
安定した電力供給には原発が必須、という概念は果たして正しいのか。
ひとたび事故が起これば、安全性(人の健康、環境)についての懸念から全ての原発を止めねばならないような現在の状況は、原発は非常時に電力を安定供給できないという事実を示している。

15877 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原子子力発電は危険が多すぎます。
原子力はゼロで良いです。
どうかどうかゼロシナリオでお願いします。

みんなで循環型の暮らしがしたいです。
自然に調和した暮らしには、たくさん時間がかかることもあるかもしれませんが、
心は豊かになると信じています。
みんなが仲良く健康に楽しく暮らせる暮らし方があります。
ひとりひとりが意識することが必要ですが、
何千年後にもみんなが笑っていられるような選択をしていきたいです。
原子力ではなく、風力や太陽光発電などをもっと充実させていきたいです。
私ももっと節約を心がけます。
どうかよろしくお願いいたします。

15878 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発の再稼働反対です。原発を可及的速やかに０に
してください。

原発によって出る放射性廃棄物の処理方法は、未確定だと聞いています。
トイレのないマンションに住み続けることはできません。
また、被曝労働者なくして成り立たない原発の稼働そのものに強く反対します。
原発の内部で、ウランの採掘現場で、福島で、その他、地球上のいかなる人も、これ以上の被曝をせずに済むために、一刻も早く、原発を止めていただきたいです。

15879 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 日本も国際活動を意識する社会にしていきたい。 私は小学生のころから阪神淡路大震災、ＪＲ福知山線脱線事故、今回の東日本大震災を実際の日常生活の中で経験し、傷ついた人たちとすこし遠いところで見守り支え合い日々生活をしてきて
います。
災害や事故が起こることは防ぐことができるものです。地震や大雨や台風があっても暮らしの知恵や誠実さのある努力で少しずつよい方へ変えていけます。
現状日本は日常的に国際的な感覚が薄くありますが、国連の自然保護活動や健康福祉の捉え方は今回の事故をふまえた原子力発電所の運営にとても密接に関わっていると思います。
・土地や遺産を大切にするということは、保持するための自然環境の保全が土台として必要なこと。
・人や動物の健康福祉をみたすことは命の育みを近くで感じ、教養に長け、心身ともの充実から生涯を見つめること
電力会社で勤務される方々や原子力発電所の側で暮らして折られる方々は粒子や量子力学のエキスパート（専門研究職）ではありません。
原子力発電所を含めて暮らす土地の自然状態や、健康福祉を良好にしてゆくことは不可能です。
報告も結果や判断ではなく、今よりもより多様な視点から情報を得、考察することが必要であると思います。

15880 個人 無職 ６０代 男性 原子力発電比率（原発依存度）を国が決めるべきでは
ない。

発電方法を如何にするかは、発電事業者である、電力会社が判断すべきものである。
国は、安全が保たれるか否かを判断するまで。
これまで、国の関与が大で、事業者の自主的判断がおろそかにされてきた。
このため、安全に対する一義的責任の所在もあいまいにされてきた。
今後は、事業者に責任があることを徹底すべきである。

15881 個人 家事専
業

４０代 女性 将来的に原発は０にして欲しい。しかし、その将来は
近い将来として、今生きているほとんどの人が目撃出
来る将来。１０年以内とか。

長いスパンになってしまうなら、なぜその年月が掛かるのか、丁寧な説明と短期間での途中目標の数字等も明確に。プロセスが誰の目にも明らかになる様に。
もちろん、それまでの間の再稼働等に関しても丁寧な手続き、説明と安全確保、納得の出来ない人達を置き去りにしない。原発を取り巻く管理者の意識も同時に改革、改善し、信頼の回復に全力
を挙げて欲しい。
耐用年数を過ぎたものに関しては速やかに廃炉作業に入る等、「ゼロにしていく」という言葉だけでなく行動で示してほしい。
また、それに伴う国民の考えうるリスク等もキチンと説明して欲しい。



15882 個人 家事専
業

４０代 女性 すべての原発をすみやかに廃炉してください。 地震が起きるたびに、びくびくしています。
「想定外」はもう２度とききたくありません。
地震以外にも、「かつてない水害」も今後はあるかもしれないし、竜巻があってもおかしくない。
そんな「もしも」にいつもおびえて生活するくらいなら、原発も電気もいらない。
福島原発がいまだに廃炉まで全くもって先がみえないのに、なぜほかの原発を動かそうとするのか全く理解できません。
政府は国民、将来の国民（自分のこどもや孫もです！）の安心、健康より、電気業界の方が大切なんですか。なんのための政府ですか。
日本はもう地震活動に入ったというのはもう周知の事実です。活断層の調査をするくらいなら、そんな怪しいところにある原発やめた方がいい。
廃炉にするコストも国民にきちんと示してほしい。
福島原発によって故郷を追われた人、放射能を気にしながら残っている人たち、家族ばらばらになってしまった人。さまざまな産業で放射能によって倒産したり、風評被害（実害！！）を受けてい
る人、将来の子供や孫の健康を案じている人、どれだけのことがおきてしまったのか。原発をすみやかに廃炉するよう舵をきってください。

15883 個人 その他 ３０代 女性 電気はライフラインです。どうか国で管理してください。
発送電の分離をお願いします。

今回の件で、いかに電力会社が自分たちに有利な形で、法律を作っているかがよくわかりました。しかし、電力は全ての国民が必要なエネルギーなのです。海外の資源に頼らない政策を考えるこ
とは、国益にとっても非常に叶った物であり、現在の原子力に頼ってばかりの政策では、安全対策と将来にわたる賠償金で国は破綻してしまいます。国も賢く儲けて下さい。

　１）送電網は国が管理し、保守点検業務に限り、外部委託する。
　２）発電は、誰でもが許可を得て自由に行えるものとし、クリーンであったり
　　　新しい技術で”環境への負荷を無くした物”であれば、少し割高に買い取ったり
　　　逆に、環境に負荷をかける可能性のある発電方法であれば、そのレベルに応じて
　　　”環境税”を徴収するなど、ペナルティーを課してほしい。

失敗に学ぶことが重要であることを、子ども達に見せてあげて下さい。
宜しくお願いします！

15884 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発に賛成します（日本は原子力技術で世界トップを
目指すべき）

私は選択肢の中では原子力の割合が 大で良いと思います（選択肢よりもさらに多くても構わない）。世界の趨勢は原子力を利用するでしょうし、テロ攻撃に使用される危険は常につきまといま
すから、日本が発電用に使うのをやめたからといって放射能に汚染される心配がなくなるとは思えません。事故の教訓を 大限に生かすため、世界の安全技術を底上げするのが事故を起こした
日本の責任だと思います。実際に原発を動かして、徹底的に問題点を克服してほしいです。原子力というエネルギーの存在自体が発見されて１００年足らずでここまで到達したわけですから、あ
きらめてしまうのは早すぎます。
また、次世代の放射能を出さない原子力として「核融合発電」の成功にも期待しています。そのような選択肢も将来はあることを紹介してほしいです。
なお、このような意見は暴言や暴行を受けるのが怖くて町中や公開のネット上で叫ぶことができません。報道でもおそらく、原発を容認する意見を言うと苦情や脅迫を受けるのを恐れてタブー扱い
になっているのではないでしょうか。反対派は何の遠慮もなく国民は１００％が反対していると言っているようですが、賛成派も遠慮なく主張できる社会になってほしいです。

15885 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 バブルの頃に「人より鳥」が大事という意見がありまし
た。風力発電に対しは鳥が死ぬという批判が出ていま
す。どちらも違うと思います。風力発電なくして今後の
電力事情は変わらないと思います。鳥より人が大事で
す。

電気のない生活は考えられません。
そして、原始の世界も思い描けません。
電気のある世界を熱望します。

15886 個人 自営業 ５０代 男性 ゼロシナリオを強く支持します わたくしは、学生の頃から昨年まで、必要悪という都合の良い概念で原子力発電を捉えておりました。
がしかし、この技術が未だ人間の、日本人の技術と英知を超えた不確実な技術であった事をあの悲惨な事故で目の当たりにし、底知れぬ恐怖と共に、原発が日本各地に設置されているという絶
望的な現状に、逃れようの無い深い絶望感が心に刻まれました。
今に至っては、必要悪という思考停止から脱し、原発が悪であるといおう現実に立ち向かうべきであると意思を強く持つに至っております。
日本は、総力をあげて、原発と核廃棄物を封じ込める技術立国を目指す事がもっとも優先されるべきだと確信しております。
以上でございます。

15887 個人 その他 ５０代 男性 シナリオゼロを選択。原子力発電をゼロに。 次代の子ども達の安全を優先するため。
化石燃料の依存度を極力下げ、他のシナリオとそん色のないレベルまでCO2の排出量を低減するため、省エネ性能の劣る製品の販売制限・禁止を含む厳しい規制を広範な分野に課し、経済的
負担が重くなってでも、相当高水準の再生可能エネルギー、省エネ、ガスシフトを実施。

15888 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電所の再稼働は絶対にするべきではない。 コントロール出来ないものを稼働させるなど絶対にありえない。廃炉にするにも長い長い年月のかかるものを、簡単に再稼働してはならないはず。汚染され人の住めなくなった福島のみならず、
未だ放射性物質を海に垂れ流し世界中を汚染し続けている事にどう責任をとるつもりなのか？日本国として、正しい方向へ向かわなければこの国は崩壊します。

15889 個人 自営業 ４０代 男性 3つのシナリオではゼロシナリオでいくべきである。地
震列島である日本において原発が立地できるところは
ない。また核廃棄物においてもその処分さえも確定で
きていない。

まず原発の安全性からいうと設備としての安全性をいくら確保しようとも冷却水の必要性から海岸に立地せざるを得ない。そうした時に地震や津波などの危険は免れない。一度事故が起きるとそ
の影響は計り知れないのは福島を例に引くまでもない。よって新規も含め日本において原発は必要ない。
また核廃棄物の処分さえ確実な方法がないのが現状なのにその廃棄物は増える一方だ。バカげた核燃料サイクルなどに国家予算をつぎ込むならば自然エネルギーや蓄電の方に振り向けたほ
うが将来の子孫にとってはよほど有益ではないだろうか。
子供らのために国家としてまさに百年の計を見据えねばならない。

15890 個人 法人等 ４０代 男性 ３つの選択肢から選ぶとすれば、ゼロシナリオです。
規制する国に管理能力がなく、原発を運用する電力会
社に原発をきちんとコントロールしたり、電力の消費者
の声に耳を傾ける能力がなく、大変危険です。

本来であればゼロシナリオは極端だと思います。できれば５～１０シナリオが欲しかったのですが、０の次がいきなり１５では高過ぎると思います。政府としては２０～２５というのはあり得ないもの
の、１５ならできない数字ではないので、敢えて落としどころとして０の次に１５を持ってきていると思われ、いやらしいです。こうした問題以上に、今の国や電力会社に原発を運用する技術的な能
力はあっても、資格はないと思います。なぜなら未曾有の原発災害を引き起こしたからです。津波は想定外と言いながら、活断層の真上に原子炉が乗っている原発が複数箇所あります。これに
対する対策はできていません。いや、なぜ活断層の上に原発を作ってしまったのか、調査さえ杜撰です。こうした国や電力会社に原発を運用する資格はありません。いきなりとは言いませんが、
可及的速やかに原発をゼロに向けてエネルギー政策を進めて下さい。電力が足りなければ国民は自分なりにどうにかする覚悟ができています。不便になっても無駄なお金は使わずに済むので
すから。日本は核兵器と原発という２つの核エネルギーで世界に類例を見ない被害を重ねてしまいました。その反省からもゼロシナリオを選択します。

15891 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 私は原子力発電所による電気の供給はやめるべきだ
と思います。使用済み燃料棒の廃棄場所、人体にど
れだけの害があるのか確立されていない事地震国と
いうこと、国が原発を動かす能力がないとわかった
事。

この日本という国は、とても美しく、世界でも数少ない恵まれた国土を持った国です。　海という自然の要塞をもちこの国を守っています。　戦争で何もかも無くした日本でしたが、復興のあり方が少
し間違えたのですね。自分の国は自分で守らなければなりません。自分たちが生きるための食べ物もこの国で作らなければいけません。経済優先のために日本の技術力がすべて海外に流れ
て、日本には何も残らなくなりました。すべてこの国を牛耳ってきた経済界、そこから利益を享受してきた政治家･官僚。そして見ざる･言わざる・聞かざるの国民。がこの国をだめにしたのです。
きっと私たち人間に対する自然からのきつい制裁をうけているのでしょう。　この地球から放射能などもろもろの有害物を消し去るまで３０億年以上もの年月をへてやっと、人類が住む事のできる
地球になったのです。　その地球をたった１００年もたたずに放射能だらけにして、そこいらじゅう核のごみだらけにして、水をよごし、山をよごし、海をよごし、それでも止められないものってなんな
のですか。私たちは他国の２倍以上の電気代をだまされて払ってきました。新しい自然にやさしい電気発電にしましょうよ。私たちより政府の方々のほうが原発の怖さ、危うさをよくご存知のはず
です。高速道路、新幹線、オリンピック、それを利用する人間、そこに出場する人間、それを見る人間・・・がいなくなったら何の意味もありません。この国の人間が健康で安全に暮らせる事が守ら
れなければ何の政府でしょうか？　こんなあたりまえのことをここに書くことが悲しくなってきます。命を危険にさらしてまで電気を供給する必要はありません。原発はいりません。
無毒化するまで１０万年かかるもので電気をつくるなど絶対に止めましょう。
日本列島は大地震のサイクルに入ってきました。強行に建設してきた原発の地面を今一度調査しましょう。どこかの原発が一つでも事故が起こったならば、もうこの国に人間は住めなくなってしま
います。非常事態ですよ。世界中に日本人が散っていくしかないのですよ。自分の国が無くなるのですよ。実際に５４基の原発がすべて止まっていても停電にはならなかった。原発は一握りの人
間のためにだけお金を生んでいたのでしょうね。史上 大の犯罪ですね。ましてや裁かれる事のない異様な現実。だって裁く司法の方たちの天下り先が電気関係なのですから。この国は腐りきっ
てしまったんでしょうか？　子供たちに何を残すというのでしょうか。野田総理大臣様歴史に残る大改革をしてみる気はございませんか？

15892 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発「0」を望みます ・何十年たっても、税金投入が必要な事業は産業とは呼べません。（税金の無駄です）
・地震国である日本での原発は、政府がリスクを取れるものではありません。
・現時点でしっかりと、原発「0」を明示することでしか、イノベーションは起こせないと考えます。
（イノベーションによるエネルギー転換が必要です）

15893 個人 自営業 ３０代 女性 原子力依存率は即刻０％にすべきです 福島で起こった原子力災害に対する政府の対応は日本という国を、日本人という国民を破壊しようとしているものにしか思えません。なぜチェルノブイリから学ばないのか、なぜ広島、長崎の経験
から学ばないのか。被ばくというものがどんなに悲惨なものなのかというのを子供たちに教えるために、国は子供に裸足のゲンを読ませていたのではないんですか？今福島で起こっていることは
原爆での被害と見た目は異なりますが、本質的には同じです。そのことにやっと多くの日本人が気づきはじめた。私もその一人です。その様相が異なっていることを利用して事故の収束宣言など
をした野田総理は、いずれ歴史によってさばかれることになるはずです。そうならなければいけない。とにかく原子力発電所での発電は即刻停止するべきです。日本を守ってください。人口削減の
ために国はこんなことをしているんでしょうか。事故調査委員会の報告書をとにかく重く受け止めてください。もう二度と同じ過ちは繰り返さないでください。自分の生の重みを感じてください。そし
たら人が死ぬということの重みもわかります。まだこれ以上原発を続けるのなら、国会議員も含めてみんな福島へ移住してください。アメリカの原子力産業関連の推進派もどうか福島へ移住して
「ほら、こんなに原発っていうものはすばらしいんだよ、事故が起こってもこんなにすばらしい！」と叫んでそこでこれから生きて人生の 後を迎えてください。それができれば私は納得します。その
ときは必ずそのドキュメンタリーを政府御用達プロパガンダのテレビで流してくださいね。

15894 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 原発を稼動させながら、次世代エネルギーの開発をす
べきです。
日本の科学技術力があれば、これから以降も科学技
術力を高める事も出来ますし、より安全で効率の良い
エネルギー供給ができるはずです。

私は、大学の卒業論文で、中国の原発問題を提議しました。
日本の原発は、多少の事故や故障はあると思いますが、即、停止すべきものではないと考えます。
原発を稼動させながら、より良いエネルギー供給を開発し、経済を発展させて行くべきです。
即刻停止させるべきは、中国の原発です。
放射能の心配をするなら、中国の原発から漏れる放射能を測定して下さい。
また、中国の環境汚染状況を、明示して下さい。

アジアの発展の為に、エネルギー問題や環境問題についても、日本はリーダーシップを取って欲しいです。

かつての公害問題を乗り越えてきた日本なら、ﾉｳﾊｳもあります。

日本の事、世界の事、未来の事を考える人の意見を重視して欲しい。

15895 個人 パート・
アルバイ
ト

３０代 男性 政府は直ちに大飯原発の再稼働を停止し、今後原発
依存率を0%にしてください。

原発を稼働するということはその作業員並びに付近に住む住民、動植物に対して多大な健康被害を与えます。誰かの犠牲の上に成り立つ未来など人として選択すべきではないと思います。原発
利権で誰かが利益を得るために罪もない多くの人々が被害を被るなどあってはならないと思います。いったい政府はどのような未来を創造したいのか、理解に苦しみます。また東日本大震災に
おいて多くの犠牲者を出してしまったにも関わらず、これほど地震の多い日本において原発を稼働させるなど国民が許すはずありません。日本はまわりを見ずに経済至上主義で突っ走ってきまし
た。しかし、よくまわりを見てください。気付くと森は荒廃し、水も減り、絶滅の危機にある動植物も増えました。国土を貪るのにも限界があります。一早くその事実に気付き、日本の明るい未来を築
いていくべきだと思います。原発がなくても電気の供給は賄えると聞いています。もし無理だとしても明らかに使いすぎている電気を法整備で制限していけば大丈夫でしょう。なぜ日本の夜はこん
なにも明るいのでしょうか？暗闇を探すことが難しいほど日本の夜は明るすぎます。それほど電気を使わなければ日本経済は立ち行かないのでしょうか？確かに電気がなければ成り立たない産
業はあるでしょうが、様々な看板広告や夜のネオンはまだまだ多過ぎるのではないでしょうか？昼のクーラーにしてもお年寄りが集まれる場所を作ったり、もっと分散した街づくりをすれば温度上
昇も弱まります。経済至上では人を集めることで大きな市場を作っていますが、もう限界ではないでしょうか？是非原発に完全に依存しない日本を作って頂きたいと思います。



15896 個人 自営業 ４０代 女性 原子力発電所、早急に全面撤廃を望む 理由は簡単です。今盛んに近々来ると言われている首都直下型、
房総沖、東海南海地震の他にも、想定外の大地震がどこに起きてもおかしくない今この時に、３１１の震災の教訓をいかさず、再稼働などという愚かなことをしていて、いかに早急に原子力発電所
を全面撤廃に持って行けるのかを考えずにいたら、次の地震が連動して起こった場合、もう日本には誰も住めなくなります。呑気に２０３０年とか言っておらずに、出来る事を速やかに始めるべき
です。日本には地熱という大きな資源もあります。電力の確保の方向を早急に転換しないと、取り戻しのつかないことになるのは、一平民が想像するだけでも十分分かる事です。

第一、今まで電力はパンクしていません。
原子力発電所を動かさないと、
電力が足りない足りないというのは一体誰が言っているのか。
実際足りなくなってから、言って欲しいと思います。
３１１の震災では、電力供給が途絶えた被災地にいました。
生きる事は出来ました。
でも、放射能汚染の中では生きる事は出来ません。
ご一考お願いします。

15897 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原子力エネルギーは即時ゼロが目標です。原子力に
頼らないエネルギー政策をめざしたいです

福島原発事故が明確にした事故のリスク、事故が起きた時の対策の不充分さ、未だに解決できない核廃棄物の処理問題など、様々な問題を抱えるからである。

15898 個人 その他 ５０代 男性 「2030年に」ではなく、直ちに原発０にすべきです。 福島原発事故により福島県民はこの国から見捨てられました（放射線管理区域に指定しなければならないような環境下に放置したことは見捨てたと同じです。）。この先、時を経て多くの福島県民
が今回の被曝が原因と考えられる病気を発病していったら国は責任をとれるのでしょうか。生命に優る大切なものはありません。けして東電の愚を繰り返してはならないのです。

15899 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030 年までの「できるだけ早期に」原発を 0％にする。
３つのシナリオのうち、唯一の「脱原発シナリオ」しかあ
りえません原発の比率は、ゼロシナリオで行くべきで
ある。

東京電力福島原子力発電所の事故は、改めて原発の問題の大きさを内外に知らしめるものとなりました。原発に頼らず、再生可能エネルギー100％で、快適な生活ができる未来に向けて、今こ
そ歩みを進めるときです。
 まだ１８年あります。　石炭火力、LNG火力、石油火力で当座は凌ぎ、順次再生可能エネルギーにシフトしていくべきです。
　モット節電は可能です。自販機の電力は２４時間缶飲料を温め、冷やし続けています。街中はもとより辺鄙な山の中までいたるところにあり、いつ訪れるかわからないお客様をずっと待ち続けて
います。　こんな事は世界で日本だけです。

企業活動が継続できないと言いますが企業が消費する電力の殆どが個別需給契約ですから高ければ自家へ切り替えるだけです。電力収支の殆どを占める個人契約はすぐ自家へは切り替えで
きませんので原発の電力でなくても収支には影響しません。

　装備への転用の件ですがもう十分な備蓄がありますのでPuの純化プロセスを確立しておく必要は認められますが継続的生産の必要性は認められません。　また劣化Uの装備への利用はその
保管維持のコストを考えると今保有している分を含めて廃棄した方が賢明だと思われます。
　尚、迎撃機搭載用弾頭部の小型化研究をしていくことがこれから重要な技術革新になると確信していますので重点的予算措置を御願い致します。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上

15900 個人 自営業 ４０代 女性 脱原発ゼロと温暖化防止は両立できると考えます。原
子力の代替エネルギーとして、自然エネルギーは
100％可能である。直ちに、原発の稼働をストップする
ことを求めます。

第２次世界大戦時、わが国日本は広島と長崎に原子力爆弾を投下され、多くの罪のない人々の命が奪われ、都市は壊滅的に状態になりました。
被爆した人々は命を落とす間際に、「水を下さい。水を。。。」と訴えながら亡くなっていったそうです。
しかし、被爆した方に水を与えることは、急激に症状を悪化させる恐れがあるとして、水を飲ませることはできなかったと聞きます。

このように、かつて原爆によって「水を」と懇願されながらも、ひと雫の水すらも飲ませてあげることができないという苦い体験をした我が国において、2011年、今度はその水、津波によって多くの民
を失うことになろうとは、誰が予想したでしょうか。

そして、その水、津波は福島の原子力発電所にも被害を及ぼし、原爆を落とされた日本はまたもや、原子力によって辛い体験をすることを強いられてしまいました。

この2度の悲劇をもう二度と繰り返さないためにも、今、原子力ではなく、地球の環境をも配慮した自然エネルギーへと方向転換するべき時が来ていると考えます。
次世代にこの水の惑星である地球を、より自然なカタチで繋げていくためにも、脱原発を希望します。

15901 個人 パート・
アルバイ
ト

２０代 男性 「原発ゼロシナリオ」を選択します。 2030年までに、エネルギーの原発依存率０パーセントを目指すのではなく、今すぐに全原発を停止し、再稼働せずに、原発依存率を０パーセントにしたいです。福島第一の原発事故を受けて、一
度起こってしまった原発事故によるその取り返しのつかなさ、失うもの（人の命、土地、田畑、海産物など）の大きさを、苦しいほど重く感じてきました。僕は、日本の豊かな自然、人々、食文化が、
とても好きです。これ以上、何事にも変えられない、そういった大切なものを失いたくありません。未来の子どもたちにも、これ以上ツケを残したくありません。たとえ、全原発の停止により、経済的
に今より厳しくなる部分があるとしても、僕は脱原発を支持します。生命や豊かな自然は、お金には換えられない尊さがあります。それらがあってこその経済です。これほど地震が多発する日本
で、これ以上いつ原発事故が起こるかわからない、こんな危険な物を動かしてほしくありません。今すぐにでも脱原発をし、自然エネルギー政策の推進や原発に依存しない社会を目指していきた
いと強く思っています。宜しくお願いします。

15902 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発の再稼動賛成（一刻も早く全機稼動すべし） 原発は一刻も早く稼動すべきだと思う。覚悟なき左翼バカどもとそのデモを煽る
”マスゴミ”共に我々一般国民は、洗脳されていると思う。

左翼バカ共に問いたい

(1)現在の経済力と利便性を支える電力供給の２５％を担う原発に代わる
　発電方法はあるのか？（コストは上げずに）

(2)現在の天然ガスの日本向け価格が世界市場価格の数倍であることを
　ご存知か？それが貿易収支を圧迫している一因になっていることを
　ご存知か？国富の流出が続いている。

(3)福島では原発が壊れたことによる死者は”０”である。
　中電の社員がこの”事実”を言っただけで批判が殺到した。現在の魔女狩り
　ではないのか？

(4)火力増強による大気汚染での疾病、死者は増えるとの意見があり。
　繰り返すが、日本の原発での死者（福島の事故含む）は”０”
　将来福島では癌が増えるといっているが、日本人の死因の第一位は
　癌ではないか。

(5)ホルムズ海峡が封鎖された場合（イラン情勢）石油資源の確保はどうするのか

(6)マスコミの報道姿勢にも問題あり。このような報道では国民全部が反対の
　ようである。安保闘争時の報道と変わらないではないのか？

(7)シナは原発推進、韓国も事故隠蔽後再稼動の模様。なぜそちらには文句は
　言わないのか？福岡などは対岸の韓国の方が大飯等よりも近いのでは？

(8)原子力技術は将来の核武装に必要不可欠。潜在的な抑止能力となっている。

15903 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 環境に対する負荷と現実的な発電方式をバランス良
く！

資源がない日本では、エネルギー自給率を上げるため、再生可能エネルギーの割合を高めることも必要だが、今後の１０，２０年先までは、火力、原子力、水力を含む再生可能エネルギーをバラ
ンス良い発電割合でやるしかない。

理想とした場合の、実生活に与えるメリットおよびデメリットを具体的に示すことが必要かと思います。

15904 個人 自営業 ３０代 女性 やはり、日本は地震大国です。
先進国、世界の技術を引っ張って行く立場の人間とし
て、原子力に変わるエネルギー開発にもっと力を注ぐ
べきだと思います。

日本は、この福島の経験を活かして原子力に変わるエネルギー源を開発して行くことが沢山の亡くなられた方の為にもして行かなくてはいけないと思います。

15905 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は2030年時点で廃止すべきです。原発自体の危
険性に加え、放射性廃棄物を次世代に残すべきでは
ありません。

原発は2030年時点で廃止すべきです。原発自体の危険性に加え、放射性廃棄物を次世代に残すべきではありません。
経済を優先して国民の生命のや健康を犠牲にするべきではないと言うことを、今回の教訓から学ぶべきです。
大飯原発を再稼働した政府の対応は信じられません。
即刻原発の廃止に向けて動き出すべきです。

15907 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発0シナリオを支持します（2030年ではなく即刻） 核のゴミ問題、地震大国に断層の発見。この日本で原発は続かない。原発に替わるエネルギーに今から本気に取り組んでこそ、未来に安心な電気を確保できるのではないでしょうか。

15908 個人 家事専
業

４０代 女性 原子力発電所は将来0％にしてほしい。 核と人間は共存できないとおもっています。
どんなに、安全対策をしても事故が起きる確立は0%にはなりません。
原子力は制御できないエナルギーです。
昨年の事故でよくわかりました。

15909 個人 その他 ４０代 男性 原発はお荷物にして、ゼロに。原発からの廃棄物を資
源にしている生物は知りませんが、炭酸ガスは植物に
とって貴重な資源。放射性物質が降り注ぐと困ります
が、炭酸ガスが降り注いでもそんなに困らないので
は。

原発から出る使用済み燃料をどうやって処分しようかというような核燃料サイクル自体に無理があるように思います。完成までの年数が見直され、どんどん先延ばしされている。そんなの到達で
きっこありません。もともと無理だったということだと思います。原発推進を「やめる、止める」勇気を持って。
そして、個々人の生活スタイルも見直していく必要があるように思います。
原発の代償は大きすぎるし、核燃料サイクルのもんじゅなんて危険すぎると思います。もともと無理だったんだと思います。もしなんらかの理由で、もんじゅの燃料を冷却できなくなったらどうする
んでしょうか。水でも使う予定なのでしょうか。
原発はやっぱり「ゼロ」で決まってほしいと思います。

自己管理もままならないようなものを、後世に、残し、その、問題を先送りにするなんて、無責任です。

戦争責任すら、誰かに押し付けて、

今度は、原発の産業廃棄物すら、後世に、たれながし、

あとは、よろしく。で、すむ問題では、ありませんよ。

原子力爆弾の投下で、多くの犠牲者を出した、この、日本で、

原子力発電は、不必要であると、世界に、証明するべきです。

国民の命を、なんだと、思っているのですか？

私たちは、すべて自然の恵みを受けて、生活させて頂いております。

自然破壊が、動植物の激減、異常気象まで、引き起こしているのに、

産業利益だけに頼るなんて、国が、滅ぶ前兆なんじゃないですか？

議論じゃなく、実践ですよ。

畑に出て、汗に、まみれ、先人たちは、暮らして来られているのに、

老人問題も、すべて、お金が、解決するのですか？

クーラーの効いた部屋で、どんな儲け話を、考えておられるのか、しりませんが、

世の中を良くしていこうと、思っておられる政治家が、いらっしゃるなんて、

誰も、信じてないと思いますよ。

あなた自ら、将来の子供たちに、贈り物を、差し上げてください。

みどりの地球と、自然と共存できる生活を。

原発撤退15906 女性４０代パート・
アルバイ
ト

個人



15910 個人 その他 ６０代 男性 2030年に原発を０にするというより、現在再稼働した大
飯原発も含め直ちに一切の原発を停止し全ての原発
を廃炉にすべきである。

先の国会事故調査委員会の報告の通り、昨年の福島第1原発事故が津波だけではなく､地震の影響も考えられることが指摘されている。そういう意味で、大飯原発や志賀原発には活断層がある
という指摘があった。それとそもそも福島第一原発4号炉でようやく試験的に使用前燃料帽が取り出された。これは、放射性物質の放出が少なく何とか取り出しができた。しかし、核分裂を経た使
用中、及び使用済み燃料帽の取り出しは簡単にはいかない。1号機から3号機まではメルトスルーしている状況だし、簡単にはいかない。さらに、これら取り出した燃料の 終処理の展望がまった
くたっていない。そういう観点からもただちに、原発を止め使用済み燃料の排出止め、その上で 終処理の方策を追及しなければならない。そういう意味では一切の原発を直ちに止めることが、
人々の生活守ることにつながると思う。

15911 個人 パート・
アルバイ
ト

５０代 女性 「エネルギー・環境に関する選択肢」に対する意見につ
いて、
「即刻、原発ゼロにすること」を強く主張します。

福島第一原発が収束していない状態で、しかも地震の活動期に入った日本でこれ以上原発を動かすことは、日本の破滅につながる。本当に「国民のため」を考えるのであれば、原発は即刻ゼロ
にすべき。そのために病院などを除いた計画停電は受け入れるので、政府には自然エネルギーの比率を増やすことに全力を注いでもらいたい。

15912 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原子力発電はゼロを目標とすることで、新エネルギー
体制を構築すべし

　原子力発電のパーセンテージについてより、火力、水力、太陽光、地熱そして風力をどういうパーセンテージにできるのかが先にあるべきだと思います。経済が衰退しないために電力が必要な
のは理解できるし、中小企業にとっては停電が死活問題であるのも理解できますが、そのために使用済み燃料の処理方法も確定していない原子力にまだ依存するというのはもう納得できるもの
ではありません。
　２０３０年というかなり先を想定するものであるならば、原子力発電のパーセンテージはゼロとし、その年を 後にすべての原子炉の廃炉作業に着手することを目標とすることが唯一の選択手段
です。
　２０３０年までの間に技術の進歩を加速させて新しいエネルギー体制を構築することが現代の先進国たる日本の政治に求められるもので、現状の技術を基礎として議論することは、過去の実績
を継続することを使命とする官僚政治そのものだといわざるを得ません。

15913 個人 家事専
業

５０代 女性 「2030年に原発0」だとそれまで地震なしとは考えられ
ない。「即刻、原発0」を主張。

毎年、再生可能エネルギー比率が増えていくことが国民の活力を生み出す。放射能の危険から開放されれば、日本は製造業をはじめ、観光業も飛躍的に成長する。これ以上国土で住めない土
地、食べられない食物を増やしてはならない。即刻、原発を中止し、二度と同じ過ちを繰り返さない国づくりをするべきだ。

15914 個人 無職 ６０代 男性 政府は、早く脱原発、脱原発依存を決めるべきです。
決定は早ければ早いほどいい。政府がそれを決めた
ら、科学者、技術者、経営者は一斉に新技術の開発に
向かうでしょう。世界をリードする大きなチャンスです。

原発は一度事故が起きると人智では制御できないことが福島で分りました。
本当はスリーマイル島、チェルノブイリでそれを知るべきでした。
広島、長崎を経験した私たち日本人が、今また福島を経験してなぜ再稼動を進めるのか。広島、長崎、福島の被害者に対する冒涜としか言いようがありません。

15915 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は必要ない。再稼働は認めるべきではない。 １，福島をはじめ、被害（風評被害も含む）に遭われた方が元の生活に戻られてから、原発が必要かどうかを考えればよい。
２，一度、原発がなくて過ごせるか試せばよい。
３，レバ刺しを禁止する理由が、「現代の技術をもってしても安全を確保することができない」ということであれば、レバ刺しよりはるかに危険な原子力を規制しないことは矛盾である。

15916 個人 無職 ４０代 男性 数十年も先に無くしていくと言った危機感の無い考え
自体に反対します。

段階的も何も福島の事故の処理も全く見通しがつかずその事故の責任すら誰も問われないというのに野田総理の自分の責任でという軽い一言で再起動させてしまうようなやり方に納得がいきま
せん。これだけ再稼働に反対して毎週のようにデモが行われているのにその民意を無視する姿勢の政府の何を信じればいいのでしょうか？野田総理が自分の責任でと言うのならまず福島の事
故を責任を持って収束させるのが先決であり被害を受けた人が納得のいく賠償をし今まで原子力を推進したきた東京電力、保安院、政治家、官僚に責任をとっていただくことをするべきです。そ
れが全て片付いて始めて再稼働の話をするのが筋ではないでしょうか？今後原発を稼働し続ければ施設の維持費、立地自治体への交付金、使用済み燃料の処理費用等莫大な費用がかかりま
す。その原発にかかる費用を何故自然エネルギーにかけようとしないのでしょうか？日本中の屋根という屋根すべてにソーラーパネルをつければ有り余るほどの電力を生み出すことができます。
原発にかかる費用を考えれば無料でソーラーパネルを取り付けることだってできることでしょう。その生産、取り付け、維持管理などで全国に新たな雇用も生まれます。もう原子力は時代遅れのエ
ネルギーです。捨てる場所さえ決まらない使用済み燃料はどうするつもりでしょうか？こんな負の遺産しか生まないものは今すぐに止め廃炉作業に取り組むべきです。もう今までのように小さな事
故であっても国民を欺くことはできません。みんな自分たちの生活を脅かす原発に目を光らせていますから。今すぐ日本の原発をゼロにしてください。そして海外に輸出することも止めてください。

15917 個人 学生 ２０代 女性 原子力発電の使用に反対します
(1)ゼロシナリオを選択します

地震が起こることに怯えながら、原子力発電を使い続けたくありません。
「想定外」の地震が起きる可能性はゼロではありません。「想定外」の地震が起きれば、福島の原子力発電のように人体に悪影響を及ぼす放射線物質が放出されるでしょう。
私は自分の身を守りたいです。すぐにでも原子力発電の使用を停止してください。

15918 個人 家事専
業

４０代 女性 「原発ゼロシナリオ」・・・唯一の脱原発シナリオ 地球は人間の所有物ではありません。私たちが生かしてもらっているのです。
そして他の生き物と共存しています。

本当の自然とはどういうことかということを矛盾の無いように考え行動する人が増えるよう祈ります。

原発は地球にとっては不自然です。

自然エネルギーももっと推奨して、

フリーエネルギーの開発が公になることを希望します。

夏は暑いのが当たり前。冬は寒いのが当たり前。夜は暗いのが当たり前。水は冷たいのが当たり前。
当たり前の原点に戻って行ったら、節電できるところはたくさんあるはず。

儲け主義の傾向を違う方向へ向けられたら、根本的なところから解決できると思います。

15919 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は日本にとっても、世界にとってもふさわしくな
い。できるだけ早くやめるべきだ。

原子力という技術自体が問題が多過ぎる。地震大国の日本にとってもそれ以外の国にとってもこれほどリスクの大きい、そんな技術にいつまでも執着していることはおかしい。原発がなくなること
で当面のおおきな不利益を被る一部の人間の考えだけでことを進めてはいけない。
　原発が現在の社会の経済システムに大きな位置を占めているとしても、もっと大事な見極めが必要な時だ。
　今後の世界に、私たちの子孫にたいして、どんな文明を作っていくのか、その文脈で考えたとき、原発をどうするのか？についての基本的な態度をまず決めてかからないとすべての判断を誤っ
てしまうのではないか。

15920 個人 自営業 ４０代 女性 原発依存度は０パーセントでお願いします。 静岡県に住んでいます。浜岡原発は他人事ではありません。早く廃炉にして、地震がくる前に、津波が来る前に、安全性が確保できる状態にしてください。待ったなしです。
そもそも、原子力発電をしなければならない理由がわかりません。
正常に稼働していても、線量計を付けて防護服を着て作業するのが、すでに異常と思います。
安全と思っている方は、自分の子供が、孫が、その場で働いていても大丈夫と思うのですか？自分の家の隣に原発があっても安心していられるのですか？原発から排出される水を飲めるのです
か？教えてください。

15921 個人 無職 ６０代 女性 原発は　すぐに廃炉してください。そして国を挙げて、
原発に頼らない、原発を必要としない社会を作りましょ
う。

私たちは、原発は、安全と言われ、それ以上は良く考えもせず、安易に快適な生活を享受してきました。
しかし、３．１１以降、故郷を捨てた人々、安心して遊べない子供たち、作っても売れない農作物、生活基盤を奪う原発事故を目の当たりにしました。

そして、改めて、「トイレのないマンション」と同じという原発の廃棄物のこと、何万年も管理しなくてはならない核廃棄物、また原発で働く多くの労働者のことを知りました。これまでは、薄々感じて
はいたが、知りたくない事実だったことを痛感しました。

知れば知るほど、この小さな国土に５４基もの原発を作ってしまったことに、日本人として後悔の念を持たざるを得ません。

これから、これらの負の遺産にどれだけのことが必要なのか、予想も付きませんが、遅れれば遅れるほど、さらに大変なことになることは確実です。

過去の負の遺産は受け入れましょう。多くの国民は、その覚悟が出来てきたと思います。

原発に頼らない、そして化石燃料にも頼らない社会を・暮らしをしようと始めています。地球温暖化もまったなしです。化石燃料も問題です。

私たちは、原発、化石燃料に頼らないで、再生可能エネルギーでエネルギーを自給する暮らし・地域をつくろうとネットワークを作りました。
いま、それが可能な時代になっています。
ただし、エネルギーの使用を 小限にし、使うエネルギーは再生可能エネルギーを活用しようと始めています。
エネルギーの自給する暮らしは、工夫があり、また楽しい暮らしでもあります。

国が、原発をやめ、原発に頼らない方向に向かうなら、国民は、政府を信頼し、ともに苦労をしようときっと思うはずです。
今は、国民に、全く信頼されない政府になっています。政府が、原発をなくす決断をすることが、国民と政府が、お互い信頼しあう社会を作ることにもなります。

日本の国は、いろんな意味で、大変な状況であり、危機的な状況ですが、原発をなくすことを契機に、変わるチャンスにもなります。
多くの苦難に立ち向かうためにも、原発に頼らない社会を、原発を必要としない社会をつくる先頭に立ってください。
お願いします。

15922 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 まず脱原発をゆるぎないゴ―ルと決め、電力に頼り便
利すぎる現在の生活を見直しつつ、自然エネルギーへ
の転換を進めるべきである。

原発がないと、電力が不足し、生活に支障をきたすとういうのが原発維持推進の理由となっていますが、電力に頼り、便利すぎる現在の生活の維持が不可欠なのかどうか、足もとのくらしの見直
しが必要と考えます。例えば、過剰な数の自動販売機、24時間営業のコンビニは20年ほど前はもっと少なかったはずです。某コンビニの名称は7時～11時開店だったからと記憶しています。それ
でも当時は画期的でした。
すべてにおいて絶対の安全はありえない。ましてやひとたび事故となれば人やいきものの命を奪い、長年（永遠かもしれない）にわたって人が住めない土地をうみ、多くの広範囲の人々の健康不
安を引き起こす原発と、目先の「便利さ」を天秤にかけたらどちらが大切なのか？　たとえ事故がおこらなかったとしても、核の処理は確立されていません。何世代にもわたって負のバトンを渡し続
けるのでしょうか。

まずは、原発ゼロをゆるぎないｺﾞｰﾙとする。

そこから、省エネ、エネルギーのより効率的な利用を進め。総消費量を小さくするとともに、自然エネルギーの転換を促進していく必要があると思います。
15923 個人 自営業 ６０代 男性 今後は原発に依存するのは無理だと思います。 福島第一原発の事故の収束の目処さえ立たない現状で、原発の新規立地は絶対に出来ないでしょう。

さらに、耐用年数を過ぎた原発に使用延長のお墨付を与えるのはどう考えても無理が有ると思います。
そうなれば2030年には自ずと原発ゼロにならざるを得ず、代替エネルギーとして再生可能エネルギーにシフトするのが自然の流れだと思います。

15924 個人 自営業 ６０代 女性 原発再稼働反対 3月11日から1年以上経ってもまだ元の生活に戻れずに不安な生活をしている人が大勢いるにもかかわらず、再稼働を決めた気持が理解できません。国民を馬鹿にしているとしか考えられませ
ん。放射能の除染も進まず、今後何十年かかるかもわからない。さらに日本では今でも毎日のように各地で地震が起きています。こんな危ない、こんな狭い国に原発を造ったことがそもそもの間
違いです。原発に１００％安全なんてないんです。野田さんは再稼働は自分の責任においてと言いましたが、事が起きた時に野田さんにどんな責任がとれるのでしょうか？　聞いてみたいもので
す。日本は海に囲まれ、太陽、風、水に恵まれています。これらを生かして「国民が安心して暮らせる国を作る」ことこそが本当の国民のための政治ではないですか？　大勢の反対の声を押し
切って再稼働するような民主党には本当に幻滅しています。経済より国民の安全を優先すべきです。生活が多少不便になっても、経済が多少落ち込んでも、日本人はきっと知恵と勇気と助け合
いでたくましく生きていけますよ。ですから原発は要りません。
　

15925 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 国内の全原発を順次、廃炉にするように要望します。
理由は次の２つです。
(1)天体の衝突による事故の可能性
(2)使用済み核燃料を未来に残すべきではない。

国内の全原発を順次、廃炉にするように要望します。
理由は次の通りです。

(1)天体の衝突による事故の可能性
大型の隕石や小惑星などの天体が海に落下した場合、100mを超える津波が発生します。
これに対して、現在、各原発に建設が予定されている堤防は、地震による津波を想定しており、高さは30m以下です。
もし100mを超える津波が原発を襲えば、ほぼ確実に事故にいたります。
天体の衝突は数万年に一度という確率でしかありませんが、ゼロではありません。

(2)使用済み核燃料の問題
使用済み核燃料は10万年間、安全に保管しなければなりません。しかし我々の文明社会は10万年はおろか、数百年後も存在する保証はありません。
このような長期間の管理を必要とする廃棄物を発生させるべきではありません。

以上

15926 個人 自営業 ６０代 女性 　原発再稼働について反対します。必ず起きるといわ
れる地震。日本中どこで起きても不思議はないのに、
もう一度地震があったら日本はたちなおれない。一部
経済界のために日本を破滅に導く政府は許しがたい。

関電は再稼働して、　増えた分　火力発電を減らしたと新聞で読みました。つまり原発は必要なかったわけです。しかも節電１５％から１０％にしました。後始末のできない原発は、即刻廃炉にする
しかないはずです。廃炉にもっていく中でも、そのための雇用もあります。自然エネルギーで新しい産業を生み出してほしい。

15927 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発はいりません。なぜなら将来性がないから。安全
なわけがない。使用済み核燃料どうするのですか。

日本人の歴史から見て、悪いところを見習っていないでください。

今やらなければ行けないことって、皆さんうすうす気づいているはずだと思っています。原発はいらない。一国民の願いです。

日本人の素晴らしところみせてください。

15928 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 ゼロとすべきである。原発は福島第一原発事故を受け
て見直すべき安全基準を満たしていない。使用済み核
燃料 終処分も技術的に未解決である。代替エネル
ギー立上りを迅速に行い、撤廃することが安全学上も
正しい。

福島第一原発の事故は極めて深刻に受け止めねばならない。メルトダウンおよび放射性物質の炉外拡散は何があっても惹き起こしてはならない事象であり、原因が「想定外の津波」であったこと
は言い訳にならない。関東地域3000万人が避難対象とならなかったことは幸運としか言いようが無い状態であった。事故が及ぼす影響の甚大さを考えると、安全面の判断、政府を含む安全シス
テム上の重大な欠陥があったと捉えなければならない。その事故原因の 終報告を待たず、安全対策が実施されていない状態である。大飯原発の再稼働に踏み切ったことは、安全管理の鉄則
に反する。判断者は事故が万一生じれば刑事責任を問われる犯罪的行為である。
安全性のクライテリアは、一義的には技術的に決定するが、100％の安全はあり得ないので、対策に要する費用も勘案し、経済上、政治上の観点から決まるものである。原発については国民大
多数が安心と考える水準で無ければならない。大多数が過半数か2/3か90％かは政治が決める範疇である。このクライテリアは不変ではなく、事故が発生したことにより何十年も住民が住めない
地域を生みだしたことで、より厳しい側に変化することは理屈の上で当然である。感情の問題ではない。スリーマイル島、チェルノブイリを合わせ5000年・基に1回が現在の事故実績であり、安全
性を100～1000倍以上に高めなければ少なくとも国民過半数の安心は得られないであろう。
私は材料科学者であるが、その知識では、金属材料の放射線損傷を定量的に推計する技術は完成されていない。特に初期の原発に使用された鋼材は現在の技術水準に照らして劣化が早い。
この劣化モニタリングの試験片は30年分しか用意されていないと聞いている。これは設置後30年を過ぎた原子炉は安全を保証できないことを意味する。重大な安全上の技術的疑念がある。
使用済み核燃料の 終処分が技術的に解決されていないことも稼働を続けてはならない理由である。 終処分場の適地は100万年単位の放射性物質遮蔽を要求されるが、地震国日本では極
めて難しい。 終処分場を受け入れた地域も無い。 終処分が技術的さらには処分場を政治的に決着することが再稼働の必要条件と言ってよい。
電力事情が今後も増加し続けることを想定すると原発を直ちに撤廃することは現実的ではない。風力、太陽光発電を主力とする再生可能エネルギーの立上り、およびその普及に必須である配電
網、蓄電の設備の整備は加速のための政策を 大限に高じても10～20年以上かかると思われる。一方、石油など化石燃料の枯渇を遅らせるエネルギー多様化の効果も原発が大きいことは事
実である。
材料科学者としての知見、工場で安全管理責任者であった経験に照らして、次のように提言する。
１．原発の安全性は確認されたと言えず、再稼働はすべきでない。
２．安全性のクライテリア、それを判定する機関、安全システムの見直しを行い、国民が中立的と判断した人選による判定を委ねる組織により、全ての原発について安全性を再確認すべきであ
る。
３．安全性が高い原発より上限（例えば全電力供給量の10％）を決めて再稼働を行う。
４．再稼働の必要条件として使用済み核燃料の 終処分を決定する。若しくは決定までのスケジュールを確定する。守れなければ原発は撤廃する。
５．30年を過ぎた原発は停止することを原則とする。
６．原発は電力の安定供給、化石燃料枯渇の遅延に有用であり、より安全な原発の開発は続ける。ただし再稼働の安全クライテリアを満足したとしても新規設置は行わない。より高い水準を求め
る。
７ 省エネ 省資源型の社会へ変革すべく 行政方針を変革する。道路 新幹線 港湾 ダムなどのインフラ整備型の公共事業を縮小し 再生可能エネルギーの原資へ向ける。

15929 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 「御意見及びその理由」欄に全部記述した シナリオうんぬんの前に、原子力発電が安全なのか危険なのか徹底的に研究しないと話しにならない。こんなうさんくさいことやる前に、福島原発の事故を解明しろ！地震の影響がどうだったの
かきちんと検証して発表してからだ。少なくとも原子力発電はそれまでゼロに決まってる。



15930 個人 家事専
業

３０代 女性 即刻、原発0を！ 日本の多くの地震学者の共通見解は「巨大地震のサイクルに入った」
巨大地震がどこにでも起こる可能性のある日本で、原発のエネルギーに
頼る事はできません。
今の経済のために、子供達の未来を犠牲にしないでください。
短時間では処理できない、核のごみ。それらを先送りするのは
許せません。
即刻原発を０。計画停電の前に、火力など、原発に頼らないエネルギーを利用しましょう。
テレビの輪番停電をしましょう。

15931 個人 無職 ４０代 男性 「原発ゼロシナリオ」 ２０１１年３月１１日の福島原発の災害により、原子力発電が危険であり、
平和目的で利用する事がいかに難しい事が理解できたはずです。

この地震大国、日本では又、同様の災害が起こりうる可能性が多々としてあると思います。
もし、次に同様な事故があった場合、日本だけでなく、世界全体に大きな迷惑をかける事になると思います。
よって、原発は２０３０年までに、全てを廃炉にする努力をするべきです。

そして、原発に使ってきた莫大な予算を再生可能エネルギーの開発、設置費
として使用すれば原発は必要なくなると思います。

後に、一番重要なのは、今の子供たち、そして、
これから生まれてくる子供達のために、今よりも素敵な
日本を見せてあげられるようにしてください。

15932 個人 無職 ８０代以
上

女性 原発ゼロシナリオに賛成します。 坂本龍一さんがおっしゃるように、たかが電気のために命を危険にさらすことはまちがっています。節電しつつ、自然エネルギーによる発電をすすめていくべきです。廃炉のスケジュールをたて
て、もんじゅ、六ヶ所村再処理工場もやめるべきです。

15933 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 福島第一原発の明確な原因究明がなされていない状
況で継続して原発を活用する事はありえないと判断す
る

福島第一原発において未曾有の惨事が引き起こされた。明確な原因が未だ究明されておらず、このような状況でいつ起こるかわからない地震に備えができているとは考えられない。さらに放射
性廃棄物処理法はまったく決まっていない現状で原発稼働を続けるべきではなく、できるだけ早く原発稼働をゼロ%にすべきである

15934 個人 無職 ６０代 男性 ２０３０年の電源構成に占める原発の比率は０パーセ
ントする。

　一昔前、日本の太陽光発電技術は世界の先端技術でしたが、政府と政治の不手際で今や後進国の仲間入りです。　使用済み核燃料の処理技術開発に、今まで１０兆円近く投入してもいまだ
目どもたたず、日本中に使用済み燃料が置かれている。　せめて５兆が自然エネルギーに投入されていればこの分野における世界のトップランナーになっていたことでしょう。　海、太陽、風、水、
地熱いずれをとっても日本にはふんだんにある物を利用しない手はないでしょうか。
　日本の技術力と資金と頭脳を集中させれば、可能なことだと思います。そして原子力関連よりもより幅広い業界業種が参加でき、より幅広い裾野を形成できるでしょう。
　地震による原子力発電への詳しい影響もわからず、 終処理もできずに再稼働を目指す政府、経済界、原子力村の面々恥を知りなさい。
　西日本でもう一度原子力事故（北陸）が起きれば日本は終わりでしょう。
日本では誰も責任を取らない、反省もしない。何時からこのような二等国に成り下がったのでしょうか。残念です。
　次の選挙では　政党、議員の取り組み方を忘れずに投票をする。

15935 個人 自営業 ６０代 男性 原発はゼロにする。
制御方法が確立していない原発は稼働させてはいけ
ない。
現在存在する原発廃棄物だけでも処理するには天文
額的な費用と時間が必要であり、原発を再稼働させれ
ば放射性廃棄物が増えて行く。

言うまでもなく、火山列島で地震頻発の日本で原発を建設し稼働させるべきではない。発電させるエネルギーとしては天然の資源、太陽光、風、水、地熱、バイオガス等を組み合わせて使用すれ
ば日本全国で使用する電力発電は充分賄える筈である。先ず、電力会社のあり方を早急に見直し、発電、送電を別会社にし、別周波数電力の相互利用を今以上の量が可能になるよう設備を拡
充する。此れに依って地球温暖化を防ぎ原発を不要に出来る。
原発を稼働する事は我々の子孫達に莫大な負担と危険を残す以外なんのメリットもない。
特に日本は広島、長崎の原爆被害と第五福竜丸被爆等核の被害を受けた国である。兵器、発電何れにしても核を利用する事は避けるべきである。今後は原発建設や稼働に使う費用を廃炉や
放射性廃棄物処理方法を研究する為に使用し、その技術を世界中に役立たせて行けば平和に貢献出来、経済的にも大きな貢献ができる。福島原発周辺の避難区域をこの放射性核廃棄物等の
処理研究施設の一大拠点とし現在ある核廃棄物の保管場所にもする。核廃棄物を全国に散在させると管理の困難と様々な危険を防ぐにも莫大な費用と労力がかかるので一括して、福島で管
理、保管するべきである。

15936 個人 家事専
業

６０代 女性 原発０です。アメリカの圧力、各界の利権への執着等
に対してNOといえる希少なチャンスです。子孫が人間
として存在できる地球環境をを残すためには、今、日
本で声を上げることが不可欠だと考えるからです。

「安全保障に資する」等、武力の強化を誇示することで平和が得られない事は歴史が証明済です。
大量のプルトニウムを溜め込んで、日本中を核廃棄物と核兵器の原料で埋め尽くし、ほんの少しの事故、天才、テロ、戦争などによって、日本のみならず、地球を、人間の住めない場所にしない
ために、東日本大震災は 後のチャンスかも知れません。
事故がなくても、常に低レベルの放射性物質は、原発から出されているし、原発で働く人、定期点検を行う人の被爆、海外でも、ウラン採掘現場、濃縮現場、運送時の危険など、危険は限りがあり
ません。エネルギーを電力に頼りすぎている現状から、もっと効率の良いエネルギーの使い方に移行すること、農業用水の利権を開放して、小さい発電設備をつくること、核廃棄物や廃炉の処理
の技術を発展させることに力を注ぐ時だと考えます。

15937 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発ゼロシナリオを希望します。 私たちは、今回の福島第一原発の事故を目の当たりにして、変わらなければいけません。原発に頼らない社会にしなければなりません。

原発事故とは、人間のコントロール出来る範疇を超えています
これ以上、使用済み核燃料を増やさないでください。

子供たちの未来のためにも、安心して暮らせる社会にしてください。
日本も、ドイツに続きましょう。

自然エネルギーの推進に取り組んでください。

15938 個人 自営業 ８０代以
上

男性 原発の再稼働は反対です 将来に発生するコスト額が不明で、しかも地震国日本では不適当なエネルギー源だと思う
従って、反対します

15939 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は不要です。人の将来を根こそぎ奪い取る、原子
力の威力を何度経験すれば学習出来るのですか？原
発を欲する、被害を受けていない人、被害を体験出来
ますか？その上で賛成すれば良い。

人の命という財産を守る事は憲法の精神に准ずる。

原発は要らないです。
目先の経済界の意見に惑わされず、しっかりとした社会と復興を望みます。

もう、国を壊さないで下さい。
散々、破壊したでしょう。
民主党さん。

15940 個人 自営業 ６０代 男性 原発は速やかに廃炉にするべきです。福島原発爆発
のような苛烈で悲惨な事件を二度と起こしてはいけま
せん。人はまだ原子力をコントロールできる技術を
持っていません。未熟な技術しかないのに続けてはい
けません。

全国の原子力発電所は速やかに廃炉にしなければなりません。福島原発爆発のような苛烈で悲惨な事件が起こり一年5ヶ月を過ぎてもいっこうに改善の兆しが見られません。セシウムは青森県
から静岡県まで汚染の大小はありますが広がってしまいました。特に福島県民は放射能汚染から逃れるため、特に小児を持った家族は小児を安全な場所に住まわせたくて、母、子と父親が別居
して生活しています。福島の人口が減っているのはこんためです。福島より脱出したくてもできない方々も多くおられます。２０キロ圏内っが危険でそれ以外は安全というのは事故を出来るだけ小
さいものとしたい政府、東電の思惑からでたものと言わざるをえません。もし再び同じ原発爆発が西日本に起こったなら食物のことも含めて日本には住めなくなってしまいます。原発は危険です。
もう一度言います。全国の原発は廃止すべきです。

15941 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 出来るだけ早く全原発廃止をお願いいたします。 その理由は、事故が起きた時の犠牲を考慮した場合それだけの価値があるかということです。人命より尊いものがあるのでしょうか？お金ですか？便利な生活ですか？それなら事故が１００％起
きなければいいのかと言う方、安全が確認されたという方がいらっしゃるかと思いますが人間の力や叡智など未知の自然の力には無力に等しいのではないでしょうか？事故が起きてしまえば想
定外だったと終わらせるのでしょうか？その場合事故によって失われた命や失われる運命の命、もうもどることのできない故郷をどうやって取り戻すのでしょうか？それがお金で出来ますか？まし
て原発に頼らずに電気を供給している国も事実有るわけですから、再生可能エネルギーによる技術を高めていくべきだはないでしょうか？政府が国民の代表で選出されたのであればなぜ国民の
意見が届かないのでしょうか？確かに今この国は共産国になってしまったかと思うほどです。すぐに原発を廃止に出来ないことは理解できますが（廃炉にするのさえ40年以上かかるのですから）
少なくとも日本は原発に頼らない国を目指すということを宣言するべきです。ヨーロッパには原発を造る前から国民の意見により廃止になった国もあります。なぜ日本はそれができなかったので
しょうか？わかりますか？まずこのアンケート自体知らない方がたくさんいるでしょう。そうです、情報が十分に国民に伝わってないからです。おそらくチェルノブイリやスリーマイル島の事故のこと
など知っているのは国民の１０％もいないでしょう。そしてどれぐらいの被害があったということも、しかもそれはまだ続いているのです。お金や利権に目がくらんでいない人間ならば全廃は当然の
決断でしょう。あなたに良心があることを祈りまして終わりにしたいと思います。

15942 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発ゼロ。はっきり言って原発はいりません。
原発は巨額なお金が動きます。原発が立地している市
町村は、その国からのお金目当てで生活しています。
そのカラクリは、とても幼稚です。

日本の原発の数って多くないですか？関西地域以外は、動かさなくても節電で対処できますよね。本当は関西も動かさなくても大丈夫なのでは…。原発ってそんなに重要なのでしょうか。日本は
原爆を落とされた国ですよ。原発に頼って生きている人たち、権力者は、そのことをもっと肝に銘じるべきだと思います。デモの数が増しておりますが、はっきり言って原発依存生活者以外は全員
原発反対だと思います。福島の現状を見たら、普通そうでしょ。仕事の都合とか家庭の事情とかでデモに参加できないだけであって、首相官邸をぐるぐる巻きにできるくらいのデモが起きたってお
かしくありません。
今、政治生命を賭けるのは「増税」プラス「原発ゼロ」って言える勇気が欲しかった。
原発依存生活者以外の人たちは、原発を絶対に許しはしないでしょう。そしてデモは続くでしょう。なぜなら、政府が明確に動かないから。そして福島が元に戻っていないから。

15943 個人 その他 ５０代 女性  今すぐにでも、０パーセントにするべき
原発ゼロシナリオ　に賛成

どんなに優れた技術でも　優秀な方が関わっても　　災害や事故に対して　制御不可能な原発は　持つべきではない　　今回の福島第一原発事故で　前から言われていた事（懸念されていた事）
が　現実の悪夢となった
政府や推進派が唱える　経済論は　リスクについて考慮に入れているとは考えられない
少し前の電気に頼らない生活に戻っても　便利さを捨てても　工夫して暮らせるはず　孫子の代まで不安を抱えるのは　断固反対
自然エネルギーを開発する企業を支援し　電気事業者と一部の利権者の癒着を禁止する　地域分散型のエネルギー供給を進めるよう、電力システムを改革する　など知恵をしぼる
　政府と推進派のもう一つの理由がある様に思える
それは原子爆弾をいつでも作れるという
核の抑止力としたい　意見である
被爆国としての　使命と非核への誓いの誇りはどこへいったのか？
世界に対して恥ずかしい限りである
せめて　世界に先立ち原発を０にし　原発に頼らない道を選択をしたと　世界に示して欲しい

15944 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発０％シナリオを支持します。 原発0の場合の試算がいくつか出ていますが、あくまで机上の計算ですので一度実際にためしてみることが一番よいかと思います。
その上で、やはり原発が必要となれば国民も納得しやすいかと思います。今のままだと、原発0になっても実は節電をがんばれば何とかなるのではないかという思いがつきまとい、電力会社の都
合で再稼働させているのではといった考えを払拭できません。

15945 個人 家事専
業

６０代 女性 フクシマの事故の惨状、避難民の困難な生活などなど
を考えると、原発程、ヒトの人生を狂わせるものは無
い、と、思います。フクシマの後始末さえ出来ていない
現状を鑑みると、原発は今後一切不要です。

『環太平洋造山地帯』に国土のすべてが乗っているような国に、原子力発電所を、作るべきではありませんでした。地震が見事にフクシマ第一をひっくり返した今、日本にとって、原子力発電所ほ
ど、破壊的で破滅的で危険なものは無い、と、確信しました。
しかし、近隣諸国が『核保有国』である現状を考察するとき、日本から「原子力研究」の灯が消えるのも、危うい事です。

結論：実験炉２基を残して、あとの発電所は、すべて、廃炉にすべきです。

附録：そのために、節電をどんどん要請すればいいのです。
電力会社も、地方も、他所から降りてくるお金を当てにしないで、自立するべきです。自然エネルギー研究にヒトとお金を注ぎ、『一番』になりましょう。外国から『日本の自然エネルギー開発は素晴
らしい！』と、どんどん視察団は来日、『放射能が無い国』だから安全だ、と、観光客も倍増するでしょう。
農産物もどんどん輸出できるようになるでしょう。

15946 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 『ゼロシナリオ』選択
　使用済み核燃料の処理はどうしていくつもりか。地中
深く埋めればいいってものではない。もんじゅも停止し
たまま。事故を起こし、プルサーマルは危険だというこ
とが改めて分かったのに。

『ゼロシナリオ』選択
　使用済み核燃料の処理はどうしていくつもりか。地中深く埋めればいいってものではない。もんじゅも停止したまま目処はたたず。事故を起こし、プルサーマルは危険だということが改めて分かっ
たのに。
　火力の燃料コストがかかるというが、原発のコストのほうが膨大である。けれどもコストより安全のほうが大事であることに理解しようとしない。というか、未だに原発で亡くなった人はいないなどと
言っている。あれだけの被害を出しているにもかかわらずよく言えるなと。被害者はたくさんいるのに。ＪＣＯのような事故になる可能性も考えられる。
　次世代（自然）エネルギーの拡大も年月がかかるであろうが、今が転機の時である。今転機せずしていつ転機する。
　脱原発の日は遠い。

15947 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 2030年には原発依存　０％を目指すべきを支持いたし
ます

受忍できないリスクをおかしてまで、原子力にたよる国家政策は現在目先の経済的被害よりもはるかに大きな被害を国民に与える可能性を残している。既にこの国家においては原子力に頼るに
はあまりにもお粗末な技術力、マネジメント力、規制力を知ってしまった以上、何を言おうともそもそも国民の信頼はもう取りもどせない。

15948 個人 無職 ２０代 男性 エネルギー政策について 現在反原発、脱原発の動きが活発になっていますが僕には原発に変わるエネルギー、システムがまだ現状で明確になっているなかこの「流行」は非常に危険だと考えています。

たしかに原発の危険性は無視できませんが、日本のエネルギーすべてをその他の自然エネルギーなどで補うのは無理ではないでしょうか

ドイツがいい失敗例ですね

現在の、円高、デフレ、増税、高い法人税、などに状況に電気料金の値上げ、さらには安定供給もできないとなると日本の企業は致命傷となるダメージを負うのではないでしょうか。

僕は事情があっていわゆる「ニート」をしています。

企業は人が足りないと言いながら、安い賃金、即戦力、新卒者優遇、その上労働基準法を守る気などないような、そんな企業ばかりのような気がします。

これは偏見と経験則です。

僕は以前在籍していた企業で人事課長から圧力を受けました。

現在でもそのような状況。

これ以上経済を悪くすれば、失業率、犯罪率、生活保護受給者数、非正規雇用労働者、自殺者が爆発的に増えるでしょう。

目先のリスクではなく、原発の危険性とともに、原発が生みだしている雇用、金、副産物的な物まで考慮したご判断をお願いいたします。

よろしくおねがいいたします。

15949 個人 会社員・
公務員

２０代 女性 原発依存からの脱却 出産して数日後に被災してから、子供への被爆量を抑える為に毎日試行錯誤しています。目に見えない、しかし確実に身を蝕んでいる晴れない靄のような不安の中での生活をする位なら、節電
に伴う多少の不自由は厭いません。

人の手で制御不可能な事が証明されてしまった原子力を使い続けるのは止めたいのです。どうか安全な代替エネルギーを選択させて下さい。

15950 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発はむしろ増やすべきです。 自然エネルギーは高コスト、石油は安全保障上のリスクがあり、原発のシェアを増やす方向が も現実的です。今の反原発運動の盛り上がりは全く危険であり、国民世論の一部が一時的に狂っ
てるだけに過ぎません。
選択肢から選ぶとすれば現状維持しかないですが、そもそも選択肢が現状維持か減らすのしかないこと自体、非常に恣意的なものを感じます。
原発の便利さをカバーできるような代替エネルギーがあと20年足らずで目処がつくとは信じられませんし、まともな大人なら誰もがそう思うはずです。

15951 個人 自営業 ５０代 男性 原発依存度ゼロシナリオに賛成です。 原子力発電の方がコスト的には安くなるかもしれませんが、原発事故が起きた時の被害や補償のことを考えると原発には依存いない方がいいと思います。また、放射性廃棄物処理の問題もあり
原発は減少すべきと考えます。日本だけではなく世界規模で原発に依存しない政策が必要と思います。自然エレルギーを利用した政策をもっと実施願います。今、発電で関心があるのは「宇宙
太陽光発電」です。同じ目標である２０３０年、宇宙太陽光発電は実現できているのでしょうか。こちらの方のPRや進行状況、問題点などもっと一般に周知してもらいたいと思います。



15952 個人 家事専
業

６０代 女性 原発のエネルギーはゼロにすべき．今の技術では原
発を安全に運転できない．日本人は幸せと経済発展
がもはや比例しないことを知っている．エネンルギー依
存社会を変えるべき

意見：原発のエネルギーに頼らない．すなわち、ゼロにすべき．

今の技術では原発を安全に運転できないことが、福島原発の事故で明らかになった．そればかりでなく、所謂原子力村のモラルハザードが明らかになった．これは、日本中あちこちで明らかに
なっている日本システムのほころびの一つであると思う．私達は、経済成長を追究する（過去２０年成功していない）方針を改め、エネルギー依存社会からの脱却を真剣に考える時期である．
代替エネルギーを開発する、それ以前に、エネルギーを使わないシステムの構築を考えるべきだと思う．システムを変えなくても、今現在、２０％以上の節電を達成している家庭は多い．もし、産
業分野でも２０％の節電が可能であれば、今既に原発はいらない．それから、先日どこかの電力会社社員が今回の事故では一人の命も失われていないと発言していたが、では、１６万人の避難
している人達の生活を奪われている現状にどう答えるのか？チェルノブイリでは甲状腺がん以外は問題無しとIAEAが発表しているが、そうではないという疫学的な証拠も上がっている．福島が
チェルノブイリの１／１０以下の汚染であるとしても、では、福島以上の事故が起こらないという保障があるのか？

15953 個人 その他 ４０代 女性 原発依存度についての３つの選択肢について、「(1)ゼ
ロシナリオ」を支持します。

昨年の福島原発の事故で原発はとっても危険なものであるということが、この日本でも証明され、人だけでなく、いろいろな生き物が被害にあい、そしてこらからも、いろんな悪い影響があると思い
ます。
福島の人達は原発の為、苦しみ、住むところ、仕事を失い、人間関係も壊れた方もいらしゃいます。
そんな悪魔のようなものが、なぜ地球上に必要なのでしょうか？
目先の利益にとらわれて、滅びてしまってもいいのでしょうか？
私は、そんなことは「ＮＯ」といいたいので、「(1)ゼロシナリオ」を支持します。

15954 個人 会社員・
公務員

６０代 女性 原発は即時に廃炉にすべきだ 政府は電力を広くいろいろな方法で作ろうとしている企業を支援し、電力を独占的に支配する電力会社から自由化を図るべきだと思う。

今まで自由奔放に使い捨てをしていたことを反省し、おじいちゃんやおばあちゃんに教わった「もったいない」という心を子や孫に伝え、どのようにすれば捨てることをしなくていいか考えることを伝
えるべきと思う。

15955 個人 自営業 ３０代 女性 原発ゼロ！ 世の中に絶対な事なんてありえない！
安全だ安全だと言えば言うほどこの国は大丈夫かと心配になる。
ありえない事だが安全だとしても、広島や長崎の人達の事を考えると原発だけはあえて避けるべき！
国のトップが一番の思いやりを持つべき！
デモの様子を見て思う。 近の若者があんなに声を荒げることがありましたか?若者達が未来を考えてNOと言っているんです！いらないものはいらないのです。経済よりも安全を！

15956 個人 家事専
業

３０代 女性 原発はゼロにしてください。
その他に温暖化対策をする新たな指針も作ってくださ
い。

原発以外の方法での、環境に人に安心な発電をお願いします。
国民の、世界の人々の安心を守ってください。
お願いします。

15957 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 いろいろな説がありますが自分は原発ゼロ！派で
す！

今の日本は行き過ぎた便利をむさぼり続けていると感じます。
それとともに感謝のを忘れ、人と人との関係にさえ支障が出ていると感じます。
うまくいえませんが・・・
九州電力も計画停電を打ち出していますが
ただのパフォーマンスに終わらないでほしいと思います。

15958 個人 家事専
業

４０代 女性 原発ゼロシナリオしか考えられません 原発は労働者を被曝させ、彼らの命を脅かすこと無しに動かせません。
原発から出た、何十万年も危険性の消えない放射性廃棄物は有効な処理方法がありません。
地震大国日本の原発はどれも活断層の上か近くに建てられていますので、時限爆弾と同じです。
地震が無くとも人為的なミスや怠慢で、これまでも事故は起こっています。これが今後無くなるという保証はどこにもありません。
いったん事故が起こって放射性物質が放出されれば、立地自治体のみならず、広範囲に周囲の環境を汚染します。特に海を汚染し、それは海流にのって世界中に拡がります。
たかが電気を得るための湯沸し方法として、ここまでのリスクを冒す理由が考えられません。
現在の、電力使い過ぎ状態を見直し（特に娯楽施設での使い過ぎが目立ちます）、日本中の河に小水力発電を作り、バイオマス発電、都会では太陽光パネルを建物の屋根に設置するなど、あり
とあらゆる智恵と力を結集すれば、原子力に頼らないエネルギー政策は可能と考えます。
どうか、未来の日本を生きる人々に、負の遺産をこれ以上増やさないで下さい。

15959 個人 家事専
業

３０代 女性 原発０を望みます 難しい事はよく解らないけれど、子供たちの未来に恐ろしいモノを残したくないのです。使用済みの燃料など増えていくばかりの猛毒をこれ以上増やさないでください。不安だらけの世の中です。
自らが生きて行くこと、まして子供を育てること、不安です。

15960 個人 その他 ５０代 女性 原発ゼロシナリオ 。子孫に負の遺産を残す事に賛成
はできない。活断層があると言われている大飯原発の
再稼働には反対。今回の原発事故も未解決の今どう
して責任を取るから再稼働などということが言えるの
か。

自然エネルギーの活用にもっと目を向けるべきです。
より電力への変換率のよい太陽光発電パネル等の開発に力を入れ、各家庭で使用する電力を賄うことを目指すべきです。原発交付金を開発費、設置費用に置き換えると無理ではないと思いま
す。
原発がそれほど良いものなら原発交付金が入らなくてもご自分が住んでいる街に原発建設されるのを賛成されるのでしょうか。
事故以前は、食品を購入する際に国産、有機栽培、無農薬を選ぶようにしていましたが今や何の意味も持たなくなりました。この悲しみ、情けなさがわからないのでしょうか。

15961 個人 自営業 ３０代 女性 原発0の日本へ！福島原発事故による汚染の広がり
を止められないままの再稼働はありえません。

原発がひとたび事故を起こせばこんなに悲惨な状況になるこれ以上頼っていけません。火力発電や節電でやっていきましょう。行き場のない核のゴミを生み出し続けて環境を破壊し続けていくの
は辛いです。

15962 個人 学生 １０代以
下

男性 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見

「2030年に原発0」ではなく、「即刻、原発0」を主張

仮に全ての原発を廃炉にすることによって日本経済の停滞、電力の供給不足が起こるとしてもたかだかその程度の問題で生命を犠牲にすることはできないから。

15963 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 ゼロシナリオを支持します。
唯一の被爆国である我が国と、先の震災の教訓をふ
まえ原発廃棄に向け踏み出す時期と考えます。

数年前までは、核廃棄物もありきと思っていましたが、廃棄物規制法の観点から
廃棄方法の確定していたい廃棄物を生成する行為をなくすべきであると思います。

15964 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発即刻０ 原発事故の代償は、何をもっても払いきれないほどの災禍である事を身をもって知ったのに、なぜ引き続き、原発依存体質を続けるのか？全国活断層の上になりたつわが国は、原発依存では成
立しない。それよりも早期のクリーンエネルギー、代替エネルギーへの変換政策に真剣に取りむ必要がある。どの政党が主導権を握るにせよ、この件を前面に出し、実現に向けた真剣姿勢が認
められれば、きっと国民はその政党にわが将来をゆだねることになろう。

15965 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオを選ぶべきです。再稼動は絶対にしては
いけません。全ての原発を直ちに廃炉にすべきです。
核と人類（生命・地球）は共存出来ません。

ヒロシマ・ナガサキそして第５福竜丸、JOCと日本はこれまで散々放射能被害を経験してきました。世界的にはチェルノブイリやスリーマイル島など大きな事故も経験してきました。
　そして今回の福島の事故です。福島第一原発では、いまだに事故原因も究明されず、相変わらず人間も近づけずに放射能を空に海に地上に垂れ流し続けています。
　長年暮らし続けてきた土地を追われ、働く場所も奪われ、家族さえ離れ離れにされ、避難生活を続けている多くの原発被災者がいます。私の友人にもいます。
　「原発さえなければ」と遺書を書き残して自らの命を絶った酪農家がいます。
　人類（あらゆる生命体）が安全に生活できることが も優先されるべきです。そのことを抜きにして「経済」も「効率」もありません。
　原発は核のゴミ、放射性廃棄物を大量に生み出します。何万年も何十万年も放射能を出し続けるプルトニウムをつくります。人類が生きているかどうかも分からない遠い未来まで放射能を出し
続ける危険な物質を作るべきではありません。
この危険きわまる厄介な放射性物質を、人類は管理出来ません。処理方法も捨てる場所も、なにも分かっていないのです。
　電気を作る方法は太陽エネルギーや風力、地熱などなど自然エネルギーを中心にいくらでもあります。
　旧三国同盟の相手であるドイツやイタリアは「フクシマ」から学んで脱原発を選びました。ヒロシマ・ナガサ、そしてフクシマの日本が性懲りもなく原発を再稼動させることは世界の笑いものになる
ことです。
　第二のフクシマを作る前に、全ての原発を直ちに廃炉にすべきです。

15966 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 資源の乏しいわが国では、原子力発電は、エネル
ギーセキュリティ及び地球温暖化抑制の観点で、必要
不可欠です。再生エネルギーの導入の実現性からも、

低限でも２０－２５％の比率は確保すべきです。

私は、高速増殖炉もんじゅの開発に従事しています。東京電力福島第一原子力発電所の原子力災害は、原子力開発に一生をかけたものにとって、痛恨事であり、決して、「もんじゅ」では、起こし
てはならない事故です。昨年の福島の事故を受けた政府の事故調査委員会の報告書などの教訓から、自分のプラントの安全確保に抜けがないか、自分なりに、必死で、設計なども確認し、安全
向上策の検討にも関わってきました。技術には絶対ということはありませんが、ナトリウムを使うことが利点となり、「もんじゅ」は電力がなくても、自然循環で、崩壊熱を除熱できる能力があり、地
震や津波による外部電源喪失でも、運転員が操作することなく、安全に除熱できます。現在の軽水炉の安全向上や「もんじゅ」のような次世代型の原子力システムの導入などで、安全を確保しつ
つ、原子力エネルギーにより、資源に乏しいわが国のエネルギーを自立的に確保すべきです。再生エネルギーの積極的導入は必要ですし、私も、この夏、我が家に、太陽光発電を導入しました
が、メーカ提示の年間発電量は、わずか、３０００ｋＷ時です。選択肢２０－２５％の原子力発電比率でも、２０３０年までに６２８億ｋＷ時増やす必要があるとの試算で、我が家と同様な設置方法だ
と２０００万戸の家に、設置する必要があります。選択肢の提示では、１０００万戸とありますが、一戸あたりの太陽光発電量を過大に評価しており、現実的ではないと考えます。２０－２５％の原子
力比率でさえ、今回の提示より多くの火力発電が必要で、地球温暖化の抑制の観点でも 低限、２０－２５％の比率は必要です。安定的なエネルギー確保のためには、海外にたよらないエネル
ギー源も必要で、化石エネルギー、再生可能エネルギーだけでなく、原子力エネルギー（核燃料サイクルと高速増殖炉により海外からのウランにたよらずに継続的な発電が可能）は必要不可欠
です。

15967 個人 家事専
業

４０代 女性 １.ゼロシナリオ（原発依存０％） どうぞ、被災国として、一人の人として、便利さよりも大切なものを選択してください。

15968 個人 その他 ６０代 女性 ゼロシナリオに賛成、できるだけ早くクリーンエネル
ギーにシフトしてその研究・開発技術で世界に貢献で
きるような日本国になってもらいたい。

農業従事者です。　自然界の営みに原発は真逆な存在、到底受け入れることは出来ません。　絶対、反対です。

15969 個人 家事専
業

３０代 女性 速やかに全ての原発を廃炉にし、再稼働を考える時
間があるなら代替エネルギーの研究に全力を注いで
頂きたい。CO2の増加を防ぐためならば車社会に終止
符を打ち、公共交通に力を注ぐべきだ。

地熱発電など原子力発電以外の発電方法の開発意思のある会社があったのに、福島の事故以前、その研究は原子力村の圧力でねじ伏せられてきたと、当時直接かけあった会社の社員から聞
いている。今になって「代替エネルギーがないから原発再稼働しないと困る」という理由は苦しい言い訳にしか聞こえない。「火力だけだとCO2が増え、地球温暖化を早める」という理由も、それな
らなぜ自動車産業や高速道路増加政策を優遇し排気ガスを増やし、逆に公共交通を冷遇し廃れさせてきたのか？ということを考えるとこれも言い訳にしか聞こえない。巡り巡ればC０２の根源を
生む土建屋を儲けさせるためにクリーンを謳う原発で穴埋めをしてきて、その挙句事故を起こし、前代未聞の環境破壊をおこなう羽目になったのだとしか思えない。代替エネルギー案は既に現在
は地熱以外にも汽力発電、シェールガスなど、いくつか上がっているはずだ。原発は減らしてゆくべきではなく無くすべきで、事故が起きた当日のように廃炉前提の方法があったのに再利用する
んだと頑なに粘った挙句結局レベル７まで上がった、などという醜態を二度と繰り返さないよう、退路を断った上で「無しでゆこう、ではどうしよう」の思考で考えて頂きたい。故郷の那珂港を放射性
物質で汚され、故郷の浪江町を失った友を間近で見ている私としては、それ以外に選択肢はない。

15970 個人 自営業 ５０代 男性 たった100字で私達国民の深い思いが全て分かります
か？自分達で決めた事を粛々と続けるのは「国民が
何を言おうと」という政治の傲慢です。原発ありきのエ
ネ政策を本気で見直そうとしていない姿勢が見え見え
です。

そもそもこの国は公共料金が高すぎる。根本の電気料金が高いからガスも水道もみんな高止まりになる。どうしたら電気料金を下げられるのか真剣に考えて欲しい。私はそれが原発の稼働によ
り解決するとはとても思えない。むしろ電力会社に公費注入してでも電気料金を下げたほうが経済活動は活性化すると思う。
すべての日本の戸建住宅所有者に1m2の太陽光パネルを屋根に付けるよう義務づけるとか、学校や公共施設の全てに一定量の太陽光パネルを取り付けるとか、他風力にしてもバイオマスにし
ても小さな力を集めていけば大きなパワーになると考える。国は大きな設備で大きな電力を作るという前提から離れる事ができず、ダイナミックな発想をしようとしていない。本気になっていると思
えない。
大企業が必要とする電力と市民が日々の生活で必要とする電力と別々の作り方をしたって構わない訳だし、それを民間レベルと国家事業レベルで事業分化したっていいじゃないかと思う。原発
が絶対大丈夫だという約束は誰もできないはずだし、使用済み核燃料の処分もできない、つまり人間の手にまだ負えないものに私たちは命を預ける事はできない。諸外国は次々に脱原発を宣言
し、あるいは見直しに入っているのにもっと勉強してほしい。官僚や政治家は「強い日本」「富んだ日本」を作りたいから常に経済面・外交面から政策を作っているように思うが、私たちは「平和で幸
せで安らかな」国を求めている。かつてエコノミックアニマルと揶揄されたが、走って走って（お金儲けに）、働いて働いて（家族や近隣とのコミュニケーションを捨て去り）、この国は「心の貧しい」国
になってしまった。多少経済的に遅れても、心の豊かな国であった方が幸せである。

15971 個人 自営業 ５０代 女性 原発は徐々に減らし、将来０％にするべきである。 　広島・長崎の原爆から分かるように、放射能は人類に長年にわたり多大な被害をもたらす。外に漏れ出てしまった放射能を消滅させる術を持っていないのに、原子力を利用すべきではない。自
然エネルギーによる電力をベースとした生活を国民が営めるよう、現存のシステムや制度を改善したり、さらなる技術開発に力を注げるよう、各電力会社や民間企業を国が導くべきである。
　今、原発利用を継続していこうと考えている政府要人の方々は、自分や家族が原発事故にあった場合のことを想像していただきたい。愛する者たちが放射能に苦しむ姿を想像していただきた
い。
　是非、是非脱原発に向かって進んでいき、世界のお手本になれるよう、考えていただきたい。

15972 個人 パート・
アルバイ
ト

６０代 男性 原発はゼロにする。 原発はゼロにして。
同じ事が起こったら日本は破滅です。
新しいエネルギー源を開発し、それを世界に展開すれば新たな産業になります。
日本が世界のリーダーになれるチャンスだと思います。

15973 個人 その他 ４０代 男性 国民が自分の使っているエネルギーが
どんな方法でられたエネルギーなのかを選ぶことので
きるシシテムに
すると自然と日本のエネルギー政策が決まっていくと
確信しています。

日本はこれから人口が減っていく国。
ほんの僅かな日数の電気の使用のピークをずらせば
十分電力は足りていくのではないでしょうか？
一番頭が痛いのは原子力関係で働いていた方の雇用問題ですが
思い切った政策転換で自然エネルギー関連の雇用を生み出すといった
前向きな政策が必要だと思います。
どうやって作った電気なのかをドイツのように国民が選べるようにしていただきたい。多少高くても自然エネルギーで作った電気を使う人もいるだろうし、安くないといけないという人もいることでしょ
う。そうすると自ずと日本のエネルギー政策が決まっていくと思います。選べないのが一番の問題だと思います。

15974 端的に結論を言うと「今の状態での」原発は無くした方がいい。

理由はまず、なぜ、安全だと言い切れるのか？
どう考えても地震など自然災害が多い上にこの狭い国土内に作る事自体がおかしい。すべての事を予測など出来るわけがない。
「活断層かもしれない」真上にある原発など、言語道断。
科学の技術が進歩すればするほど、過去安全であったものが未来で危険になる可能性も出てくるはず。（警察の過去と現在のDNA検査などの例もあるので）

そしてなによりも「自然に還らずに出続けるゴミ」しかも有害な。
これの始末をどうつけるのか？
取りあえずは埋めておく？
後始末も考えていないような状態で原発を推進するなど、どう考えてもおかしい。

どうしても「原発が必要」と言うのであれば

＊「無害なゴミ」にする技術の確立
＊たとえどんな規模の地震、竜巻、がきても、また、原発の上に飛行機が墜落　しようがミサイルが飛んでこようが壊れない施設の設置
＊止めたい時に速やかに停止、廃炉に出来るシステムづくり

これくらいの事が出来なければとても安心など出来るわけがない。

では、足り無くなるかもしれない電気はどうするのか！？

そもそも、日本国民は電気を使い過ぎている！これが大問題の一因。

諸外国に比べて明るすぎる電灯。
治安面でこれはまだ兎も角、多すぎるネオン類。こんなものは生活に不必要。
当然規制すべき。企業努力は別の形でも可能である。
自動販売機にしても、あんなにギラギラしている必要なし。

冷暖房の乱用。
走る冷蔵庫のような電車。飲食店。スーパー。
むせかえるような暑さの冬場の電車やデパート。
そもそも、真夏に長袖を持ち歩く、冬場のコートの下はペラペラの薄着。
女性のファッションを見ているだけで、ビル内、店内、車内の温度が
どれほど季節を無視した温度設定であるかが証明されている。

自宅での電気の使い方。
はっきり言って、我慢が足りない。
昔はクーラーなどそうそうなかった。でも、気候に耐えられる体を持って
この国に住んでいるからこその日本人のはす。

一般に流れる情報からでは「原発か節電か？」の二者
択一を迫られているように感じられてしまいます。問題
はそういう事ではないと思います。

女性４０代自営業個人



15975 個人 会社員・
公務員

４０代 女性 ゼロシナリオを選択します 東日本大震災からの福島原発事故、日本政府と電力会社は対応ができなかった。
1年4カ月経過した現在も、暫定策すら施策されていないと言ってもおかしくない。
どんな企業も、障害が発生したら、その経緯、原因、暫定策、恒久策、全てを報告して、
ユーザーが許可をしてはじめて運用再開が行われる。
しかしながら、政府も電力会社も、国民に理解をしてもらおうという姿勢すら見られず、
むしろ隠して誤魔化そうとしているかのように見受けられる。
各原発で、何が起きたら、どの地域範囲で、どの状況になる可能席があるか、
まずはその提示から始めるべきだと思う。
こんな状況で、こんなリスクの高いシステムを稼働させるなどありえない。

予想していなかった地域での先の見えない避難指定が行われている今、
やはり原発というシステムのリスクの高さを再認識するしかないと思う。
これほどのリスクを持った施設・システムは、将来的にはゼロにすべきだと思う。
そして、そのシステムに支えられてきた私たちの世代は、
このシステムから離脱する 大限の努力をするべきだと思う。

15976 個人 家事専
業

３０代 女性 エネルギーシフトをお願いいたします 原発はもう核の始末が大変です。子孫に残せません。
エネルギーシフトしてください。
太陽光、風力、バイオマス、潮力、地熱、水力。。。。。
お願いします。

15977 個人 会社員・
公務員

３０代 女性 原発いらない！ 愛よりも科学が勝るとき地球は滅亡する。

原発なんてエゴの塊だ。

豊かな自然があるのだからそこに目をむければいい
とてもシンプルなこと。

便利な生活より、多少不便でも健康に笑顔で暮らせる生活。

自然エネルギー推進！！！

15978 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 原発は全廃してほしい。何かあった際、人間がコント
ロールできない、あるいは、事故後、復旧に30年もか
かるようなものを動かすのはもうやめてほしい。

私は福島県に住んでいますが、3.11の事故の影響で子供に土遊びを自由にさせることができない。自宅敷地内の汚染土は未だに回収してもらえず、自分の家の敷地内への保管をよぎなくされて
いる。子供の通学路の除染で出た汚染物は町の中で置き場所の擦り付け合いが起こり、結局、自分の家の近くの市所有の駐車場に決まった。その決定プロセスも納得できるものではなく、無理
やり押し付けられた格好だ。こんな納得できないことにばかりを発生させる原発って愚かだと思う。なぜ、首都圏の人達の為、原発の電力を一切使っていなかった我々がこんなに被害をこうむる
のか？バカバカしく思うし、3.11をきっかけにもう原発はやめてほしい。

15979 個人 家事専
業

４０代 女性 ２０３０年に０ではなく、即刻０にしたい。 エネルギー環境に関する選択肢」に対する意見
～２０３０年に０ではなく、即刻０に～

２０３０年には私は生きていないかもしれない。これを読んでいるあなたも生きていないかもしれない。
でも娘はまだ生きて、その胸に子どもを抱いているかもしれない。
いま、やめなければいけない。二度と事故を起こさないように。
私たちの体は、私たちの物。生体実験につかわれるのはいやなのです。

２０３０年には核廃棄物が無毒化されているといい。

15980 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 日本の豊かな自然環境を今後とも守っていくことの重
要性、また将来の子供達への影響を少しでもなくす義
務が我々にあると感じ、原発ゼロシナリオを切に願っ
ております。

現在発表されている電力の需要量は原子力発電を推進したい立場のデータから見積もられており、ある意味それに踊らされていると感じています。
個人的には既存の火力発電設備や水力発電、それに自然エネルギーによる発電を 大限活用することにより、原発を稼働しなくとも十分に電力重要を賄えると思っております。
また、火力発電を増やすことによる燃料コストの上昇が避けられないとしても、原発に関する諸財源や何か起きた際の賠償コストや廃炉コスト、更にはそこには含められない自然界への甚大なる
影響を鑑みると、火力発電の燃料コストのほうが安くつくと考えております。
さらにその燃料についても近年は石油、従来の天然ガスだけではなく、シェールガスやオイルサンド、メタンハイドレードの利用により調達コストを下げることができる可能性も増えていますし、加
えて大学研究室等でも石油を生みだす植物の研究も進んでいます。
日本は世界で唯一原爆を落とされた被爆国です。HiroshimaにNagasaki、加えてFukusima。。世界でこれだけ原子力の脅威にさらされている国はないのではないでしょうか？
その我々日本人が原発ゼロを目指して歩んでいくことは、日本の国土、子供達を守っていく上で重要課題として取り組むべきだと考えます。

15981 個人 無職 ６０代 男性 ・原発はゼロにすべきである。
・省エネ機器の開発、自然エネルギー利用発電機器
の高能率化を推進して
　世界一の物造り国を取り戻せば、経済的な発展も多
いに期待出来、
　雇用問題もの解決策になる。

１）原発の重大な問題は、昨年の東電福井原発事故の様な事が二度と起こらない
　　と云う断言は出来ない、自然現象（地震、津波など）の大きさは過去の歴史
　　だけで推測は出来ず、再度事故が起こったら日本は人が住めない国となる。
２）原発が核の抑止力になると発言した馬鹿な元防衛大臣（当地鳥取出身）が
　　居たが、逆に北朝鮮は核を開発する必要は無く、長距離・高精度なミサイル
　　を開発あるいは、どこかの国から買えば、日本の原発を標的に出来る。
　　この様な考えが無い無知な政府は本当の馬鹿である。
　　国防的な面からも原発はゼロにしなければならない。
３）原発から排出される使用済み核燃料や定期点検で発生する高放射能廃棄物
　　の処理が全く出来ない、狭い日本で何処に、どの様な方法で処理するのか？
　　あの広大なアメリカでさえ処理に困ってモンゴルに交渉したではないか。
４）自然エネルギー、太陽光発電、風力発電、水力発電、の発電効率を高める
　　とか、波動発電、地熱発電の技術革新を国がメーカーを支援する。
　　同時に、省エネ電気製品・機器の開発の技術革新にももっと国がメーカー
　　を支援し、それが達成出来たら自然エネルギーでまかなえる比率が高まり
　　原発や火力発電は不要となり、その技術力で日本の物造り力が高まり、
　　経済的、雇用面を高める効果が望める。

　

15982 個人 会社員・
公務員

５０代 男性 原発は直ちに全廃すべきである。今このエネルギー転
換の好機を逃しては、日本の再興は二度とない。官
僚、政治家、学者は人としての倫理に基づきこの国の
将来を創造せよ！

現実に人の住めない広大な国土を出来させ、且つ完全な制御技術の目処もないシステムにこれ以上の人・物・金を費やすなど、非道・非情・非常識であり、既得権益への固執でしかない。目前に
新たな産業・雇用・社会の実現機会があるのに、これを看過するのは怠惰・怠慢・臆病と言わざるを得ない。
そもそもあらゆる産業が厳しい競争環境の下で自己改革にしのぎを削っている現代に、過剰保護の電力業界は考えが甘すぎるどころか傲慢不遜に過ぎる。国土を汚染し子供の未来を怯えさせ
る原子力ムラは一刻も早く解体し、その住人達には適切な制裁が下されなければ、もうこの国に将来はない。
官僚、政治家、学者は人としての基本倫理と危機感に目覚め、亡国の愚挙から興国の快挙へ変革する勇気を示せ！

15983 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 原発は、廃棄物の処理問題が全く解決されていない
ので、ゼロシナリオを選ぶしかないと思います。

原発は、廃棄物の処理問題が全く解決されていないので、ゼロシナリオを選ぶしかないと思います。
・ 自然エネルギーは、本当の意味で国産エネルギーなので、それ中心の社会を目指すべきだと思います。
・　日本が執拗に「原発中心のエネルギー開発」、「原子力の利用」にこだわっていると、逆にそれ以外のエネルギーの研究開発が遅れ、結果的に世界の歩みから取り残されるのではないでしょう
か。早めに「自然エネルギー」へ本格的に移行することが、結果的には世界をリードすることになると思います。
・ 今回の「国民的議論」のやり方では、本当に「国民的」議論になるか心配です。
・ 温暖化対策で日本が世界に貢献していくことは、日本経済にとっても重要です。

15984 個人 自営業 ５０代 男性 原子力発電は即時に廃止、自然エネルギーを含む他
のエネルギーにシフトするべきです。ゼロシナリオを求
めます。

原子力発電はいったん事故を起こした場合、国土に甚大な影響をおよぼし、憲法で保証された国民生活が多くの国民から剥奪されてしまいます。
事故を起こさない完全に安全な原子力発電の技術は論理的にあり得ません。
それは東京電力福島第一原発事故が証明しています。
またその後の事故対応においても政府、関係省庁、電力会社に当事者能力が不足していることは明らかです。
また、原子力発電で発生する高レベル放射性廃棄物の処分方法も確立されていません。

15985 個人 学生 ７０代 男性 福島原発事故は従来の原発の安全神話が脆くも瓦解
し、多くの犠牲、代償を払って我々の誤りを教えてくれ
た貴重な出来事である。本来ならば原発の再開不可と
すべきを3択であるため敢えて「ゼロシナリオ」を選ぶ。

(1)神戸市シルバーカレッジにてアンケートを取ったところ、480人の回答者の内、原発の事故に不安を感じる人が91.6%にも上った。
(2)同アンケートにおいて、
(1)子孫への良好な環境を残すため原発は再開すべきでない：29.8%
(2)全廃の時期を設定し、それまでは安全に万全を期し、必要 低限の再開のみ認める：53.6%
(3)安全に万全を期し、基準に合致する全ての再開を認める：16.5%
以上のように、全廃求める人は83.5%に上り、このことからも「ゼロシナリオ」を目標とすべきと考える。
(3)現在行われている福島第1原発4号機の燃料処理が報道されているが、特に使用済み燃料1331体の処理の困難さが指摘されており、原発を継続することは、このような処理の困難な対象を
益々増加させることになり、それは子孫に大きな負担を背負わせることになる。
(4)これらの問題は、現在の我々の世代で正しい判断をし、対応することが責務と考える。
(5)日本人が今なすべきは、そのための再生可能エネルギーの技術開発やその実行のための強力な政策、そして計画停電も甘んじて受け入れ、子孫の為に皆が協力してその痛みを分かち合う
ことと思う。
　
神戸市シルバーカレッジ
(削除)

15986 個人 無職 ６０代 男性 ゼロシナリオ
まず政府がゼロシナリオ宣言を発すること。
そのうえでものごとを考えるべきである。これは3.11が
示したことは。なぜなら、事故処理できないからで、い
まだにできていないからだ。

人間社会として、3.11を経験したら、まず国として「ゼロシナリオ」に向かう、と宣言しなくてはならない。これをやらないから、政治はおろかあらゆるものごとに「信頼」が失われるのだ。子どもの非行
をおとなは止めることができない。それは政府が「原発ゼロ」を発せず、国としての反省をうちださず、責任を放棄し、電力会社など原発ムラのための作業しかしていないからである。世の中の道
理が道理でなくなってしまう。
3.11は「二度と起こしてはならない」と人々は思わされたのだ。そのことの前提を抜きに、原発再稼働などなど、消費増税、法改正など、ことごとく決定しようとしても、たちまちすべてが国民を裏切
るものになっていってしまうのである。もはやいかなる理由の有無があるにせよ、エネルギー政策に「原子力」は使ってはならないのである。
もはや、一部政治家たちによる強引な原発再開の罪はおおいかくせない。たとえば、電気料金値上げ幅をおさえた、といくら報道されても、原発に、ムラに、株主、電力会社に、血税が肩代わりさ
れている、などなど、すべて、つねに、ことごとく真実は暴露されていくのだ。
この選択肢においても。設定そのものが矛盾だらけであり、20～25でどうしても決着するために政府が国民をだます論争？の道具でしかないことは、明白。現政権はただちに解散し、ゼロシナリ
オのための政府を構築すべし。

15987 個人 会社員・
公務員

５０代 女性 (1)ゼロシナリオ、但し2030年ではなく、即時。遅くとも
2020年時点で。

原子力発電の技術は、基本的に地震のない西欧諸国で確率され、それを前提としています。残念ですが、日本という地震国ではその運用が無理であることが、昨年の福島第一原発事故で露呈
されました。さらに、放射性廃棄物という、現在のテクノロジーでは無毒化が不可能な毒物を生み出すということ自体、本来、人間が手を出すべきではない技術だったと言わざるを得ません。今
回、2030年という年度が、根拠なく政府から発せられたことが驚きです。

後に、このパブリックコメントの集計が、正直になされ、発表されることを願うのみですが、とても、それが行われるとは思っていません。悲しいですが現在の日本政府に存在しておられる人々
を、まったく信頼しておりませんし、今後の日本にも絶望しているからです。私のように、国籍を持っている国のことを絶望してしまうような悲しい国民を、これ以上増やさないためにも、誠実に対処
されますよう、切に祈るばかりです。

15988 個人 無職 ７０代 女性 原発は反対です。他の自然エネルギーで賄ってほしい
です

六カ所村の再処理工場も稼動できず
ましてや原発から出るごみも何十年・何百年も管理なんて出来ないと思います。
原子力は、地球上には必要のないものだと思います

15989 個人 無職 ６０代 女性 私はドイツ在住ですが家族友人優しい人々の住む母
国日本を心から愛しています。日本は自然災害が多
いので、原発のような危険なエネルギー源は是非止め
てください。波風地中太陽など自然エネルギーは沢山
あります。

世界でも代表的な地震国日本で原発を作ること自体が許されません。ヨーロッパの設立条件下だとしたら日本では一基も原子炉は許可されなかったそうです。福島第一原発事故の解明がされな
いうちに、大飯原発が再稼動されたことは、日本の恥でした。フクシマから日本は何も学ばなかったと思われ、外国の人々は呆れて首を振るばかりでした。フクシマをきっかけに、脱原発を果たし、
それでも見事に復興する日本こそが、世界の人々を感心させる唯一の道です。それなのに、あっという間に再稼動をした政府に呆れて、ドイツ人友人は、「日本では地震津波原発の３大カタストロ
フィーがあったばかりではなく、政治家が４つ目の大カタストロフィーだ」と言いました。優秀なはずの日本人なのに、政府は何をしているのでしょう。情けないです。原発事故で国民は日々食物、
住居地、健康に不安を抱きながら暮らすという不幸を味わうことになり、国は産業ばかりではなく輸出輸入も困難になり国力ががた落ちします。また、放射線汚染により世界中に迷惑をかけ、また
皆から変に見られることになります。島国の日本では風力、波力、太陽熱、地熱等いくらでも成長するエネルギー源があります。東電と工業界の応援ばかりする政治はどうぞお願いですから止め
てください。世界中で日本が感心される国民になるのは今がチャンスです。馬鹿にされるようになるのもこれからの国運営の仕方次第です。ドイツでは日本よりずっと北にある国だというのに太陽
熱パネルが盛んです。我が家でもフクシマをきっかけにパネルを載せました。地球を汚さない痛めないエネルギーだけが地球を守る唯一の方法です。地球温暖化防止はエネルギーへの関心が
増すのと比例するような気がします。人間が昔のような単純な暮らしをすることで、地球環境も、人間の体と心も、社会も、そして動物界も再び健康な状態を取り戻せると思います。罪のない子供
たちや動物たちを守るためにも、私たちが頑張って、利益目標の社会と人生にブレーキをひくことが必須です。フクシマの事故は傲慢になった人間への神様からの天罰のような気がします。地震
津波原発事故の犠牲者の方々のご冥福をお祈りします。どうぞ、日本をよろしくお願いします。

15990 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原子力発電は止めよう 地震国に作るのはリスクが高すぎる。
核燃料処理が出来ない。少なくとも目処が立っていない。
後生につけを残してしまう。核廃棄物の処理経費が膨大。電気料金値上げで対処するのだろうが、核廃棄物を少なくするために一刻も早く原発を止めていただきたい。

脱原発にむけて、高効率なエネルギー活用方法の促進を政府に推奨していただきたい。Co2削減は先進国としての責務。技術の蓄積にもなりエネルギー関連事業は
国際的な関心ごとでもありビジネスチャンスがそこにあると思う。

将来につけを残さないためにも期限を定めて止めていただきたい。

15991 個人 無職 ７０代 男性 原子力比率２０～２５％のケースが望ましい。原子力
先進国としての更なる技術開発の推進、低廉で安定し
たエネルギーの確保の観点から、日本の脱原発はあ
りえない。

福島事故は極めて重大である。しかし、これをもって全ての原子力が重大事故を起こすとするのは論理的におかしい。原子力発電技術はわが国にとって重要な技術で、これをもって世界に貢献
し、ひいてはわが国の経済発展に資し、地球温暖化の抑制に役立つ。これまで、蓄積してきた原子力技術をさらに進化させ、原子力を人間の管理可能なものにしていくべきである。日米が協力し
て世界の原子力発電の需要に応えていくとの官民合意もできており、この面から言っても当然である。
原子力は準国産エネルギーとしての安定性を備えておる。そのうえ、経済性に優れている。これを継続して活用しなければ日本の国際競争力劣化に直結すること間違いなしである。
原子力の推進に当たって今後重点的に取り組むべき課題は放射能の影響についての科学的に正しい知識・知見を国民に広報することである。今回の福島事故後放射能の人間に与える影響に
ついて科学的かつ体系的に示されたことが無い。無知と漠然とした不安は社会を混乱に陥れる。

15992 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 原発反対です。太陽光発電や風力発電に変えて下さ
い。

将来の子供たちの事を考えてリスクの高い原発は廃止するべきです。
そのためなら節電や停電も仕方ないです。あくまで家庭用に限るが。
原発被害に遭われた福島の方々を救済できないまま原発稼働自体信じられませんが、建設途中の原発を含めて止めるべきと感じています。メタンハイドレートなど天然ガスも採掘できる限り、利
益重視の原発による電力供給は国民全体が望んでないのだから、上手く税金をやりくりして皆が得する様にしてください。

15993 個人 パート・
アルバイ
ト

４０代 女性 原子力発電はすべて廃炉にし、自然エネルギーの開
発に資金を投じ政府が力をいれるべき

そもそも原子力発電で出る使用済み核燃料は自然界に戻せないゴミであることが危険であり、処理方法が確立していないうえに動かすこと自体無理なことだった。政治家や官僚、電力会社に国
民はだまされていたと思う。

福島の事故がまだ解決に至っていないうえに、福島の方々の生活も元に戻っていない。なにをもって総理は安全、大丈夫といっているのか全く理解できない。福島の方々をみていると、事故がお
これば泣き寝入りするしかないという印象だ。この事故で安心して暮らせない東日本は壊滅したようなものだ。例えば今度は西側で起こったならば日本はおしまいだ。

恐ろしい発電方法であり、またコストが膨大にかかってしまった原子力は即刻廃炉にし、早急に自然エネルギーの開発に資金を投じ政府が力をいれるべきです。

15994 個人 会社員・
公務員

６０代 男性 再稼動反対です。 今回の地震の様に我々が予想だにしない大惨事が起きる事を身をもって
知る事が出来ました。こんな悲惨な事は二度と繰り返してはなりません。
人間のコントロールのきかないエネルギーは必要ありません。



15995 個人 会社員・
公務員

３０代 男性 2030年原発依存度ゼロを支持する。「地震大国」であ
る日本では、事故発生のリスクと事故発生後のコスト
を考えると、原子力は決して「安全安価な電源」ではな
い。新設はもとより、再稼動・廃炉延長にも反対。

　これまでの原子力政策は、利点のみにのみ着目しているようにしか見えない。津波予想の甘さ、活断層の可能性のある破砕帯の黙認、福島における事故後の対応等、現状ではとても国民に対
して「安全・安心」といえる状況ではない。　そもそも、大多数国民の意見より、経団連等の財界の意見を尊重し（圧力に屈し）ているように思え、政治家の判断に賛同しかねる。
　大飯原発再稼動に対し、「特別な監視体制をとっており安全」というが、いくら専門家が監視したところで、地震は防げない。少しでも地震による破損の可能性が残されている原発は、再稼動す
べきではないと思われる。そしてその条件に厳密に基づき、国内の原発の安全性を検証すれば、再稼動できる施設は皆無のはずである。
　原子力は安価な電源というが、原価には、国からの立地自治体への交付金や、事故が発生した際の賠償金等が盛り込まれておらず、根拠不足と思われる。
　再生可能エネルギーの発電コストが高いため、家庭の電気代が上がるとされているが、普及を強く支援することにより、生産コストは下がり、初期投資は減少する。また、太陽光パネルの導入に
より、電気代が下がる家庭も多いことから、負の要因のみではなく、恩恵を受ける家庭も多いと思われる。
　日本は、「人口減少社会」に突入しており、消費エネルギーの自然減も加味されるべき。また、「オール電化」のような、生活におけるエネルギー源を電力に一極化するのは避けるべき。加温す
る際のエネルギーを考えた場合、ガスで発電した電力を熱源とするより、ガスを燃やして直接熱源としたほうが効率は良い。さまざまなエネルギー需要に対し、どのような形態がもっとも効率が良
いかを国民に示し、エネルギーの電力一極化を避けることにより、電力需要を減少させることが可能と思われる。
　以上より、原発の危険性、原発のコスト高、再生エネルギーの普及に伴うコスト減少、電力需要の減少を理由に、原発依存度ゼロを強く支持する。

15996 個人 自営業 ４０代 女性 原発0 地震国、被爆国日本には、どのエネルギーよりも環境を破壊して、これほど危険な原発は必要ありません。
命と引き換えにできるものなどありません。
どうして安全が確保できた等と適当なことが言えるのでしょうか?
福島のことは他人事ではありません。明日は我が身です。
被災地のことを政府は本当にはわかっていないと思います。
なぜ、被災地と被災者のことを第一に考えて物事を一つ一つ進めていけないのですか？
今の日本に大切なことはまず復興です。
今すぐ撤回してください。

15997 個人 その他 ４０代 女性 原発はあってはいけない。 原発のような危険なもの、あっていい訳がないです。
100歩譲って、昨年の事故前ならまだいい。でもあの恐ろしい事故が起きてものすごく危険だということが明らかになった。
再稼働の選択肢はないはず。

15998 個人 その他 ３０代 女性 原子力発電所の再稼動について 原子力発電所を稼動するということは、日本の子どもたちから未来を奪うことです。
それは、ひとたび大地震が起これば多くの被害が出得るからです。
実際に東北・関東大震災により、私たち日本人、地球人は身をもって思い知ったはずです。
その可能性が１％でもあるのならば、可能性は断つべきです。

人間は地球と共存しなくては、生きてはいけません。
少しずつでも、原子力発電所に頼らない工夫をし、生活を変えていくことはできます。

どうか、首相はじめ、日本国の舵取りをしている方々には、冷静になって、人間の心をもって考えてみていただきたいです。

みんな、わかっているはず。

本当に守るべきものは何なのか。

原子力発電所０をお願いします。

15999 個人 会社員・
公務員

４０代 男性 「原発0％」を選択します。 「原発0％」を選択します。理由は放射性廃棄物の処理方法が５０年研究しても技術的にも政策的にも解決できず、見通しも立っていないからです。短期間で非放射性物質に変換する方法はなく、
どこに埋めても地震国日本では安全に何百～何万年も安全に管理はできません。原子力発電を行えば廃棄物が増えるだけです。蓄積した放射性廃棄物の管理と処理に関する技術開発、政策
的活動を行うだけでも膨大な国家予算が必要で、国家的負債といえる放射性廃棄物をこれ以上増やしてはなりません。

16000 個人 無職 ６０代 男性 原発０に賛成 　今回の原発事故は、千年に１度と言われていますが、日本全土の海岸には５４の原発があり、地震も東北だけでなく、全国に巨大地震の巣があり、日本のどこかで、大規模な地震が数十年～
数百年の内には必ず起こるでしょう。千年に一度ではなく、もっと身近な時期にどこかの原発の近くで起こると考えるのが常識だと思います。それに対し、首相の政治判断での大飯原発再稼働
は、これまでの「安全神話」そのままだと思います。責任をとるといいますが、どのようにとるのですか。　現在の福島原発の廃炉には数十年はかかると聞いています。また、使用済み核燃料は、
安全になるまでには、数百年～数万年もかかるとも聞いています。すなわち、このままでは、福島第一原発と同様な事故がまた必ず起こる可能性が非常に高いと思います。この狭い日本の中
で、我々日本人はどこに逃げればよいのですか。安全な水や食べ物を得ることができるのですか。我々の子や孫の世代にまで放射能の危険や原発施設維持費用・燃料棒の保管の問題・その処
理費用等はますます膨大になり、負担させるのですか。野田内閣は、全民主党員の意見も聞かず、一部の物（国民のデモの声は物？）だけで決めているとしか思えません。消費税値上げの件で
は、「つけ」を子・孫の世代にまわせないと言っていましたが、原発はいいのでしょうか。言っていることに矛盾がありませんか。　もし真ん中の原発１５％を選んだとするとこれからも原発を作り続
けなければなりません。日本中の海岸線は原発だらけになり、今回の災害よりもさらに拡大することでしょう。事故の起こる確率もさらに高まるでしょう。
　電力料金の値上げは、東京電力を破たんさせ、関係のない資産は売却し、広告料、寄付金等の無駄はやめ、投資家の債権放棄などをして、完全国有化してからでないと納得できません。い
ま、大変暑いですが、昼間は窓を開け、小扇風機１台で、エアコンをつけず省エネに協力しています。


